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職業 年齢 性別 ご意見の概要 御意見及びその理由

6001 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 我が国は今すぐ原子力発電への依存度ゼロを目指すべ
きです。

原子力発電では、人間には最終的にどうすこともできない放射性廃棄物が出ます。その排出量をできる限り早く０にすべきと考えます。現時点ですでに保管に莫大な費用がかかっており、それが将来的に減
少する見込みもない状況では、放射性廃棄物を出さないことが、経済的にも優位であるはずです。
エネルギー問題は単なる経済問題ですが、放射性廃棄物あるいは原発事故で拡散された放射性物質は、健康・命の問題に直結します。それらを棄損することで将来必要となる医療費を考えても、原子力発
電は低コストであるとは全く言えません。それらを考慮すると、今すぐ原子力発電を停止し依存度をゼロにすることが、経済の一時的な停滞があるにせよ、求められます。

6002 個人 無職 ３０代 女性 2030年時点で原発依存度を0％を選択します。即0％にし
てほしいです。無理な理由をたくさん挙げられています
が、まず0％にするにはどうしたら良いのかということを前
提に議論を始めていただきたいです。

・原発0％になっても電力は足らす事ができるとたくさんの専門家のかたも言われています。そもそも足りないというのも猛暑の夏の数日の数時間といってますよね。
そんな数時間の為にこんなに危険な原発を使用するのはハイリスクすぎるとおもいます。もっと蓄電を（家電などにも）すすめるなど、私などより頭の良い方々が考えれば方法はあるのではないですか？（もう
すでに考案されている方々もいます）
・原発依存を無くすと電気料金が上がるという意見がありますが、原発に依存していたら電気料金は上がらないのですか？これから使用済み核燃料がどんどん増えていって六ヶ所村でも置ききれずに処分
する費用はどんどんかさんでいきますよね？
地層処分より再処理するほうが費用がかかるといわれていますよね？
もんじゅのような稼働もできない施設の費用もかかりますよね？
古くなった原発解体の費用もどんどんどんどん増えますよね？
結局電気料金があがるなら原発でない電気にお金をを出したいです。
・原発はCO２を出さずに環境に良いといいますが実際には冷却水として水を暖め海に流すのでCO２よりも温暖化をすすめていると云う意見もありますし、そもそもこんな事故がおきた場合の環境に与える影
響の大きさを考えれば安全とは思えません。大きな事故がおきていなくてもいままで小さな事故はたくさんありますし。
即0％にしてください。

6003 法人・団
体等

法人等 法人等 法人等 原発ゼロシナリオに賛成です。 「原発ゼロシナリオ」に賛成です。

原発の再稼働はしないでください。福島第一原発の事故調の報告は「明らかな人災」と報告されました。指摘されたレベルの安全対策も十分でなく、想定外の天災における事故の可能性もあります。子供た
ちに健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。

また、既に破綻している核燃料サイクル温存が2と3のシナリオです。再処理の廃止を決めてください。

6004 個人 その他 ３０代 男性 原子力発電はゼロでお願いします。 太陽光発電などの、設備を普及させて、コストダウンで一般普及するように国全体で動いてほしいです。

6005 個人 自営業 ３０代 女性 「ゼロシナリオ」に賛成します。地震大国である日本が、防
災に力をいれても、自然を完全にコントロールすることは
できません。日本の土地をこれ以上汚染する可能性があ
る原子力発電所を運転し続けることは暴挙です

勇気をもって　風力、地熱、太陽光発電へ切り替えて行くこと、２４時間営業の店や過度なネオンや自販機の規制をして、もっとスローな国へ方向変換していきましょう。火力発電の温暖化への懸念や風力発
電や太陽光発電がもたらす経済的負担も理解できますが、それよりも先祖から受け継いだ土地を汚し、気が遠くなるほど長い年月をかけて放射性廃棄物の管理をすることがほんとうにできるのでしょうか。
経済優先の政策は、一部の人の利益にしかなっていません。もっと大切な、美しい日本の自然を守ること、子どもの健康を守ること、それを見失いたくありません。金に目をくらませず、政治家の人たちが　真
心を尽くしてくれることを望みます。それが、福島でふるさとに帰れず　悲しんでいる人たちへの　償いの一つだと思います。

6006 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「ゼロシナリオ」を切望します。自然エネルギーの拡大に努
力し，新しい日本の経済成長を遂げていきましょう。

連日連夜の新聞・TV報道を見ていると，経団連の言うことにNoと言えない政府が見え隠れする。「ゼロシナリオ」でも，再生可能エネルギーの開発を行えば，日本の技術が世界に認められ，しいては経済の
発展に寄与すると考える。人間の命の重さを今一度問い直し，今後の日本の道筋をしっかり描いていただきたい。

6007 個人 会社員・
公務員

６０代 女性 原発なしの社会を構築してください。 福島第一原発の事故を踏まえ、エネルギー政策の見直しは必然です。
放射能による危険をどのように対処できるのですか？危険と分かっているものへの依存は止めるべきです。
更に、被爆労働なくして供給できないようなエネルギーを、人として扱うべきではないと思います。
使用済み核燃料の処分方法も決まっていないのに、原発を動かして増え続ける核燃料廃棄物をどのようにするのか、今後も動かし続けるのであればきちんと示してください。
子供たちの未来つけを残さないでください。原発ゼロを望みます。

6008 個人 自営業 ３０代 女性 ゼロシナリオで進めてほしいです。それに併せて、Co2排
出を出来るだけ少なくする努力、研究、地球温暖化問題
にも今以上に取り組むことが必要と思われます。

今回の原発事故により、日本の周りの環境は汚されました。海や空気、土壌も地球からの借り物です。また原発を使って、地震大国日本でまた事故が起きた場合、責任を取ることは不可能でしょう。
これからの日本を背負ってゆく、子供たち、若者たちが、ある時期、一斉に放射能の影響による病に倒れたら日本はどうなるのでしょう。今の大人たちがすべきことは、未来の日本をクリーンで安全な状態に
方向転換する事だと思います。
そのためには、お金がかかります。でも、まずは国民への負担を提案する前に国の財政の無駄を徹底的に省き、税金は正しく有意義に使い、節約すれば何某かの予算が確保できるのではないでしょうか。
また、節電やエコなどへの国民の協力を一時的なものではなく、恒常的なものにすべきだと思います。
日本はそれくらい、崖っぷちにいると思います。

6009 個人 家事専業 ３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」しかないと思います。 これだけの事故を起こして、世界に放射能がばらまかれてしまい、その処理も、保証も出来ていないのに、原発再稼働するのはどう考えてもおかしいと思います。
国民がこれだけ反対しているのに、全く耳を傾けることもせず、原発を続けようとする国家も民主主義とは思えません。
原発が安全ではないことは今回の事故で万人に知れ渡りました。
今後も安全に稼働させることは絶対に出来ないと思います。
原発はなくても、電気の供給は間に合います。海に囲まれた日本には水力、波力を使った自然エネルギーも豊富にあると思います。自然エネルギーに転換してください。原発は今すぐ止めてください。

6010 個人 自営業 ３０代 女性 ゼロシナリオを選択します。 2030年において原発依存度0％を選択しますが、
即時全面停止、廃炉に向けた作業を開始するべきだと思います。
今後の再可動にも反対です。

6011 個人 自営業 ５０代 男性 ２０３０年までに原発の依存度０を求めます。 福島第一原発の事故で、いまだ終息の先はみえず、避難した福島県の方たちは帰ることもできないでいますね。他の原発が事故をおこさないという確率は決してゼロではないと思います。天災、人災にかか
わらず事故がおきたら同じ苦しみをまたたくさんの人たちがするでしょう。原発以外の発電に切り替える技術力と経済力はあるのではないでしょうか？農産物や水産物をはじめ放射線量を測っている今の状
態は異常ではないでしょうか？国民は安心を求めています。国は国民が安心できる方法で発電できる方法を考え、実行するべきではないでしょうか？今現在だけでなく、将来に安心を残してほしいと思いま
す。よろしくお願いします。

　　(削除)

6012 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原子力発電はやめるべきだと思います。
やめるか続行するか、国民の意見を聞くべきだと思いま
す。
国民投票を実施してください。

原子力発電はやめるべきだと思います。
やめるか続行するか、国民の意見を聞くべきだと思います。
国民投票を実施してください。

国民の意見を聞くには国民投票しかないと思います。
また、このような意見を集めていることも、広く国民に知らせるべきだと思います。

6013 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 脱原発し、沖縄電を除く9電力を整理し、送発分離し再統
合し、電力を自由化し、地産地消型のスマートグリッドで
再生エネルギーにシフトを

原発は1mSv/年で受入た。1mSv/年の法律を遵守し、非難区域を見直し、全被害者に賠償をし、収束を図るべき。全原発は10年以内に停止し廃炉に。沖縄電を除く9電力は整理し、送発分離し、サイクルを
統一して電力自由化すべし。地産地消型のスマートグリッドで再生エネルギーにシフトすべき。

6014 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 結論：原発の再稼動に大反対です。よって「ゼロシナリオ」
に１票投じます。

理由：

（１）本日のNHK報道にあったように、免震事務等とフィルター付煙突の建設が３年後なのであれば、少なくとも現時点で考えられる最高のリスク対策すら確実にできていないので、”少なくとも”それ（考えう
る全ての対策）ができるまでは再稼動すべきでないと思います。

（２）考えうる全ての対策ができた時点で尚、想定されるリスクと想定外だけれどもありえなくはない最悪のケースにあるリスクを挙げた上で、またその時点での節電要請等を比較検討国民投票して再検討し
て欲しいと思います。

（３）設置町と県の同意により再稼動したとのことですが、福島第一原発でわかったとおり、万が一の際の被害は設置町以外に拡大します。その市町村の意見は無視でいいのでしょうか？またその場合の線
引き（半径何キロとか）は本当に適切に設定されているのでしょうか。
本当に適切に設定することができない（被害予想が正確にたてられない）場合、より広範囲の意見を収集しそれによって採択を行うのが筋ではないでしょうか。

（４）原発問題に限りませんが、年配の方の票をカットしてほしいと思います。20歳未満は意見を述べることができず、25歳未満は被選挙権を持ちません。それの逆で平均寿命から遡って20年は選挙権なし、
25年は被選挙権なしにしてください（若しくは年金受給者はなし）。

70過ぎた町長が息子の会社が関電がらみなんて話があるなか、再開なんて･･･失礼ですが70過ぎたら原発事故で死ぬか寿命で死ぬか、後者の確立が高いのではないですか？事故後その土地で、この島
で何十年も暮らす必要がある若い世代の意見を聞くべきではないでしょうか。

以上です。

6015 個人 自営業 ５０代 女性 原発ゼロ！！ このまま原発を使用していたら昔見た「猿の惑星」のようになってしまいます。
この美しい四季のある日本を不毛地帯にしてはダメです！！
今の日本の政治家は自分たちの保身ばかりで、やめてしまった後に責任をとりません。
昔の人のように切腹するくらいの覚悟で日本の国の将来を考えてください。

もし、このまま原発を稼働するのであれば、賛成の方々が全財産を原発稼働する地域に土地を買い、家族を連れてそこに住み生活をしてください。
安全だと言い切れるのでしたらそれくらいできると思います。

6016 個人 自営業 ４０代 男性 原子力発電は段階的であってでも脱する方向に進むべき
であり、出来るだけゼロに近い環境を早く作り上げてくださ
い。
そして国の方針としてそれを発表する必要に迫られている
と思います。

エネルギーは今後も国内で作れる様にするべきなので、日本の国土に合った
実現可能なエネルギー源を探してください。

可能な限り自然エネルギーの可能性を突き詰めてください。

電力会社は独占など問題視されてる点を改善して、開かれて信頼される組織に
する様にして行くべきなので、その方向へ指導し改革するべきです。
原子力と言う特別な存在を、企業という営利追求の組織に委ねる事は間違いだと
思います。

6017 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 私はシナリオ１の原発ゼロを支持します。自然エネルギー
への代替を促進し、原発の即時永久停止および2030年を
待たず極力迅速、早急に完全撤廃されることを希望しま
す。

私がシナリオ１を支持する理由を述べます。
ご提案のシナリオ解説にもあるように、地球温暖化抑制のための「クリーンエネルギー」として期待される原発のメリットは確かにあると思いますが、それよりも、日本国内のみならず、全世界を放射能汚染に
巻き込む危険性（デメリット）の方が遙かに高く、また被害も甚大であると思われるため、原発ゼロを希望します。国内の電力不足を論じている場合ではありませんし、この危機を解消するためならばどんな困
難にも耐え、協力するのが国民の義務であると考えます。また、それはマスコミが大げさに報道するほど大きな困難ではなく、意識の高い日本国民であれば、前向きに受け入れ、智恵を出し合い、新しい技
術開発に努力しながら乗り越えられるレベルものであると考えます。実際に、海外の識者によるレポートでは「日本では原発がなくても十分な電力を確保できる」というものがいくつも存在しています。
また私は、子ども達が安心して生活することができる未来のために、原発に依存しない安全な社会を実現させることを願うのは、主権者たる国民の当然の権利であると考えますし、それを奪うことは絶対に許
されない行為であると思います。
残念ながら国民の多くは、政府・官僚の、ある特定団体との密接な利権構造や、天下り構造、マスメディアに対する情報統制など、すべからく強い不信感と嫌悪感と諦め感を持っています。老若男女、すべて
の人たちが未来に対して明るいビジョンを持てず、漠然とした不安感の中に身を置いています。
どうか、この国を、もっと元気で、明るい、健全な国に生まれ変われるよう、大きな決断をしてください。それは、あなた方にしかできないのです。国民はあなた方の良識を信じるしかありません。
どうか、過去のしがらみはすべて整理して、民意を裏切らない「新しい未来」を作るべく、歴史に残る英断を期待します。どうか、どうか、これ以上、国民の期待を裏切らないで下さい。切にお願いいたいします。
以上です。

6018 個人 自営業 ３０代 男性 脱原発のお願い。原発ゼロへ。 エネルギーシフトの時期に来ていると思います。
資源の乏しい国日本ですが、波力など様々な形が有ると思います。
国民の声を聞いてください。
いきなりゼロはむりでも、それを指針に掲げ、進むことは出来るはずです。
どうか、健やかな未来のある日本を子供に残させてください。
土地が汚れ、作物が食べられなくなって泣くのは僕たち自身です。
お金は食べられません。
よろしくお願いします。

6019 個人 自営業 ３０代 男性 原発をなくし、違う形での発電。 福島第一原発から、約１２０キロの距離の場所に住んでいます。
事故以前は、春には山菜、夏や秋には自宅で採れた野菜や地元の野菜を食べるのを楽しみにしていました。
いつでも安全な食べ物、飲み物が手に入る暮らし。

それが、事故後に一変。
何を食べるにも、何を買うにも本当に大丈夫なのだろうか？と悩む日々。

子供をも生まれ、将来の事を不安に思っています。

電気が必要な生活ですが、原発で発電された電気はいりません。
この広範囲に広がる汚染、心的影響などを一生背負って生活していくのは正直つらいです。

こんな状況の方が増えないよう、停止中の原発の廃炉、再稼働した原発の停止を望みます。

潮の満ち引きで発電出来る方法や、水力、地熱、風力、太陽光での発電を望みます。

あと、広範囲をカバーする発電方法では、送電するときのロスや事故での影響が大きすぎるので、市町村単位での小規模な発電も望みます。

未来を担う子供達のために、何を選ぶのか、答えは出ています。

原発停止、原発反対。

6020 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発依存0％

事故の影響や将来のコストが理由
事故が起こった時のリスクが一番大きく、また、今後かかる廃炉の分も将来電気料金に乗せるのでは、将来性を考えると早い段階で見切りをつけることが賢明な判断と言わざるを得ない。

6021 個人 無職 ５０代 男性 2030原子力依存率ゼロ。再稼働認めず。大飯即刻停止。 シビアアクシデントはもう要らん。廃棄物を処理方法も混みで子孫に先送りする大人にはなりたくない。美しく、ひとが健やかな生活を営める世界を維持したい。



6022 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロシナリオを希望します。 地震国日本では、原発の安全維持や事故想定は不可能に思えます。未だ福島の事故が解決されない中、二度と同じような悲劇を繰り返さないためにも、原発は将来的にゼロにしてください。

6023 個人 家事専業 ４０代 女性 原発を継続するとお金がかかる。化石燃料を大切に使う
ほうが、地震国日本に適していると思う。

原発を継続するとお金がかかることが、今回わかった。

膨大な核廃棄物が生まれ、気が遠くなるくらいの管理が子孫を苦しめる。

地球は寒冷化するので、温暖化対策はしなくてもよくなったという。

石油もなくなると昔から言っているが、まったくなくなる気配はない。

よって、化石燃料を大切に使うほうが、地震国日本に適していると思う。

6024 個人 家事専業 ３０代 女性 原子力発電は、即刻稼動停止を希望します。
原発０％しか望みません。

『原子力は、クリーンなエネルギー』
そんな事は、嘘だった。
どう考えても、そうは思えません。

現状を、考えて、それでも再稼動を決定した国を
誰が、信頼できますか？疑問しかありません。。

電力が不足するなんて・・・
計画停電も、ただのパフォーマンスにしか感じられません。
原子力発電所の、即刻停止を望みます。

原子力を動かす努力をする知恵があるならば
火力発電・水力発電・地熱発電等に、力を注いで下さい。

今や、小学生だって原子力発電所の恐ろしさを知っています。
自分達で制御できないものを、動かそうとしないで下さい。

原子力を進める政治家に、誰も、１票だって入れる気になりません。
そろそろ、理解して下さい。お願いします。
『エネルギーの選択・原発０％』が、国民の意見です。

6025 個人 その他 ２０代 男性 日本のこれからのエネルギーについて、脱原発を祈願し
ます！

今までの日本は原子力発電にあまりにも頼りすぎてきました。
莫大なお金をかけ発電所や再処理場を作り、再処理後に残った放射能廃棄物をどうするかも定まらずに今まできました。
再処理場も未だ稼働せず、その施設の維持費や放射能廃棄物の処分の問題をこれからも未来に抱えてゆくよりは、自然エネルギーへの根本的な転換を心から望みます。
日本人である以前に、ぼくは人間です。未来に、子供に、この恵まれた地球を残していく為に、手に負えないものは手放し、人間が妥協してもいいのではないでしょうか。

お金では解決しない地球の未来の為に。まず日本から。

一国民として。地球を大切に想う人間として。宜しくお願いします。

6026 個人 家事専業 ３０代 女性 原子力発電は、即刻稼動停止を希望します。
原発０％しか望みません。

『原子力は、クリーンなエネルギー』
そんな事は、嘘だった。どう考えても、そうは思えません。
現状を、考えて、それでも再稼動を決定した国を
誰が、信頼できますか？疑問しかありません。。
電力が不足するなんて・・・
計画停電も、ただのパフォーマンスにしか感じられません。
原子力を動かす努力をする知恵があるならば
火力発電・水力発電・地熱発電等に、力を注いで下さい。
今や、小学生だって原子力発電所の恐ろしさを知っています。
自分達で制御できないものを、動かそうとしないで下さい。
原子力を進める政治家に、誰も、１票だって入れる気になりません。
そろそろ、理解して下さい。お願いします。
『エネルギーの選択・原発０％』が、国民の意見です。

6027 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発はゼロにすべきです。カネなんか残しても仕方ないん
です。美しい日本の未来を後世に残すために今、決断して
ください。

節電しましょう。ベンリベンリ追求で、現代日本には無駄が多すぎます。
計画停電歓迎です。きっちり、例外なく全国民、全地域で体験すべきです。これは国主導で体験させるべきです。もう一度震災が起きる前に。

6028 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 男性 私は『原発ゼロシナリオ』を望みます。 ・再稼働はしないでください。日本だけでなく世界の子供たちに健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。
・これを契機にもっと省エネルギーの取り組みを進めてください。
・これを契機にもっと自然エネルギーを推進してください。

・核燃料サイクル温存が2と3のシナリオです。再処理の廃止を決めてください。

6029 個人 自営業 ５０代 女性 原子力を０にするのは現実的ではないかもしれないが、で
きる限り減らす方向で考えてほしい。今は電力会社のい
いなりになっている感が強い。

私の年齢になると、被ばく等々、気にならなくなりますが、これから子供を産む女の子や子育て中の女性には、この国に暮らすことが不安だと思います。福島の事故が収束しないところで、原発再稼働。それ
に対するデモについての野田総理の能天気なコメントはあり得ないし、もっともっと国民が分かる、納得する説明を丁寧にするべきです。

電力会社のいいなりになるのであれば、国が電力会社を運営し、関西電力も東京電力も、きってしまえばいい。そのくらいの金額を海外に支援しているのだから、日本がまともな国家になるために海外支援
は待ってもらえばいいと思う。国が駄目になれば、支援は続かないのだから。

6030 個人 その他 １０代以
下

男性 げんぱついりません。みらいをよごさないでください じしんやていでんはこわいけれど、
おとなになったときによかったとおもえるようにしてください

6031 個人 その他 ４０代 女性 原発ゼロで、可能なところから、廃止です。 核燃料サイクルは、破綻しています。今、廃炉をしたとしても、もう、埋める
場所を探すのは、困難だと思います。そこにすむ、住民の健康が守れない
ので、いまだかって、核燃料リサイクルに成功した国はありません。また、子供にツケを残さないようにするためでもあります。
また、蓄電池などの技術が進んで、エネルギーをあるだけ使うのはなく、調整しながら、いるときだけ、使うシステムにするためには、原発ではなく、自然エネルギーがいいと思われるからです。
日本人は、エネルギーを今まであるだけ、使ってきました。これからは、
エネルギーを効率よくつかっていくことが大事だと思います。

6032 個人 自営業 ４０代 女性 原発を使ったエネルギーに、反対します。今後、電気料金
が何倍に上がろうとも、断固として原発を使った電力は反
対です。ドイツの自然エネルギーを手本として、自然エネ
ルギーへの転換を希望します。

福島の原発が、放射能を放出したまま世界中に迷惑をかけ続けている今の状況で、日本がまだ原発を再稼働するのは非常識そのもの。国際社会からあきれられている事に、気づいてください。

6033 個人 法人等 ５０代 男性 ゼロシナリオを採用すべきである。 原発はもともと１００％安全ではあり得ない。そして、一度事故が起こった場合想定出来ない程の大惨事になり得る。特に日本は地震国であるのに加え、地震の活動期にある。浜岡、伊方、限界、美浜、敦
賀、大飯、また、高速増殖炉「もんじゅ」は地震がなくとも危険なので即廃炉にすべきである。また、高速増殖炉が出来る可能性はないので再処理も不要。六カ所村再処理施設での再処理は再開すべきでは
ない。
　また、危険性の問題を仮にクリア出来たとしても、核廃棄物の問題は残るので、いずれにしても原発は一刻も早く廃炉にして、ガスタービンによる発電で繋ぎながら、出来る限り早い時期に再生可能エネル
ギーに移行出来るように政策を転換すべきである。

6034 個人 自営業 ４０代 女性 原発０シナリオを願います 食べるもの、すむところを選ばないと、健康に過ごせない日本なんて子供達に残せません。今さえ良ければと言う考えはもうやめていただきたいです。

6035 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 『原発依存度ゼロシナリオ』を希望します。 地震が多い日本での原発所有は無理があると思います。
日本の風土に有った新たな再生可能なエネルギー政策を希望致します。

6036 個人 自営業 ６０代 女性 大飯原発再稼働
国内全ての原発を廃炉にしてください。
電力会社から送電線を分離して
私たちがどの電気を使うか、選ぶことができるようにしてく
ださい。

大飯原発2号基と3号基の間に活断層があるかもしれません。
しっかり調査もせず再稼働するのは危険です。
日本は地震の活動期に入っていて、かなり大きな地震が起これば、
津波がなくても安全は保証されません。
普通の震災とは違って、放射能は一旦漏れてしまえば
取り返しがつきません。
このことは私たちは福島で学んだはずです。

電気は足りてます。
真夏のピーク時だけのことです。

今まで原発に流れていた資金を自然エネルギーの研究に使うことで、
日本の技術が進んで、世界中に必要とされるようになると思います。

6037 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発を全て止めて、これからは省エネ・再生可能エネル
ギー等の有効利用についての具体的な「国民的議論」を
行うべきです。

ゼロシナリオを選択します。
理由は福島原発の事故の原因究明がされていないこと。
責任の所在もはっきりしていない、保障も解決されていないこと。
今、何も出来ていない状態で今後、原発を管理できるかどうか誰にもわからない。
大体「これから安全管理をやるから安全だ。」などという考えはただ一人を除いて日本中のだれも持っていません。

「国民的議論」といいつつ、このパブリックコメントについての周知がされておらずまた、「エネルギー・環境に関する選択肢」も読めば読むほどゼロシナリオを選べない書き方になっていて信用できないこと。

原発が雇用を生むというのは過去の妄想です。
今となっては、原発以外で生計を立てていた人たちまで仕事を失っています。
これからは廃炉に向けて雇用を生む時代です。

原発を全て止めて、これからは省エネ・再生可能エネルギー等についての「国民的議論」を行うべきです。

6038 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 脱原発するべきだと思います。原発の代わりに、自然エネ
ルギーに移行していくべきだと思います。

福島で原発事故が起こり、未だに自宅に帰れない方が大勢います。この先、帰れる見通しなど立つのでしょうか？もし、もっと大きな事故が起きたり、他の場所でも同じように事故が起きた場合、人間だけで
はなく、生命が暮らしていけない地域が広がるばかりです。日本だけの問題ではなく、諸外国へも影響が出ます。原発は、その存在が常に生命の危険と向き合うものです。事故がおきなかったとしても、使用
済み燃料の処理方法すら確立されておらず、危険が伴っています。人間がコントロールできるものではないと思います。自然があってこそ、生命は生きていけるのですから、自然の力を利用するエネルギー
にシフトすべきです。広島、長崎に原爆を投下された国が、福島で事故を起こした国が、未だに原発へ依存しようとするのは、一部の利権が優先されているからではないでしょうか？利権より、生命ではない
でしょうか？

6039 個人 その他 ３０代 男性 原発事故が悲惨であること。通常でも放射能汚染物質が
廃棄されている。設計が図面道理ではない。民間でも電
気が作れる所に電線を貸し、火力コンジェネを主力に、地
域や代替エネルギーにシフトしていくべきである。

政府が原発に何かあったときの為に秘密裏に作っていたSpeediの情報も活用できず、重要な原発管理者は、ズブの素人で対処もあやふやであり、公開された手順も黒塗りにして一切公開しないという不誠
実さは、すでに人間としての尊厳を失っている者達が、危ない機械をおもちゃのように操作しているとしか思えないことを社会に露呈させました。
事故後ようやく、本当の専門家の人達に注目が当たり、真実の情報が明らかになりました。
核のゴミをどうするのかもわからない今の現状で、どうして原発を再稼働できるのでしょうか？
今の日本は、流すことが出来ないトイレをもつ家と同じです。

また、通常の稼働でも放射能汚染物が海洋へ流れ出ていることもNGOやNPO団体の調査で明らかです。
政府は、それを「直ちに健康に影響はない」とお決まりの台詞を言いますが、裏を返せば、「しばらくすれば、影響がある」わけです。

これから日本には大きな地殻変動が起こるというのは、科学的な予想としても確率が高いものです。
また、地震にも耐えられない構造で、津波にも歴史的な大津波よりも低い防波堤しかもたない原発の立地条件や竜巻に対する備えなどない状況です。

民間の電気を供給できる会社や組織に電線を貸し、電気が原発なしでもまかなえるようにするのはすぐにできることです。
民間が持っている一般エンジン用の発電機を動かせば８８０万Kwをピーク時に落とすことが可能であることは。既に経済産業省もわかっているはずです。
節電しようとか、今更国民の声を聴くなどという芝居は辞めていただきたいものです。

6040 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原子力発電に関して【ゼロシナリオ】を強く望みます。 可及的速やかに原子力発電の稼働を止めてください。お願いします。この美しい国・日本がたいへんなことになっていくのが恐ろしくて心配のあまり心身共に具合が悪くなっています。私の周囲の友人達にも
同じような症状で精神的な疲労が現れてきています。この夏、自分の家ではクーラーも扇風機も一切つけません。テレビも見ていません。バスを使わず歩いています。頑張って節電に取り組んでいます。どう
か、ゼロシナリオを早く実現してください。



6041 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 日本国内の原子力発電所の稼動に反対

原子力エネルギー政策全てに反対

福島第一原子力発電所の事故は、明確にひとつの真実を、人間に教えてくれました。

「原子力は、人間の手では制御は不可能である」

制御できるのであれば、今頃福島には避難した人々が戻り、震災以前の生活に戻っているはずです。

それが現在、どうでしょうか。
未だにわが家にも戻れず、避難先で毎日不安と戦っている人達が大勢います。

日本の原子力発電所で働く人間の数以上に、故郷を失った人の数が多いという事実。

「原発が無くなると、たくさんの人々が仕事を失う」

こんな事が言えるのは、「人を思いやる人間の心を持っていません」というのと同じです。

「原子力は、人間の手では制御は不可能である」

このただひとつの真実が、私が

「日本国内の原子力発電所の稼動に反対」

「原子力エネルギー政策全てに反対」

とパブリックコメントを出す理由です。

6042 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 2030年には原発は０にすべきと考えます。 地震の多い日本では原発は止めるべきです。福島はあと何十年も人が住めない所ができ、他の原発に事故が起これば日本中住めない国になる。子孫に放射能のツケを残さないためにも原発は止めるべき
です。

6043 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 女性 原発ゼロを強く望みます。 福島の事故は、地元の方が帰還できず除染もまだまだ必要な現状で、健康被害についても長期的に観察する必要があります。
つまり、まだ全く終息はしていません。
その状態で他の原発なら良いという選択はありえません。

また、使用済燃料の処理ができず、使用済燃料そのものが危険な物質であるような発電方法は、そもそも成立しないと考えます。
経済面から原発もやむを得ないとする声もありますが、経済あって健康や命なし、はナンセンスです。
原発ゼロから始めることを期待します。

6044 個人 自営業 ３０代 男性 2030年、原発0％希望！！ 私は2030年までに原発0％の日本を目指す、ゼロシナリオを望みます。
人間の手に負えない放射能の恐怖がある以上、原子力との共存は無理だと思います。

6045 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 　脱原発への政策転換を求めます。再生可能エネルギー
を活用し、「(1)ゼロシナリオ」を基本に制度の設計を進め
てください。

　脱原発への政策転換を求めます。再生可能エネルギーを活用し、「(1)ゼロシナリオ」を基本に制度の設計を進めてください。今回の福島の事故は、誰が廃炉にするのか、事故現場での対応ができませんで
した。事故が起こった場合、地元住民・市民・県民・国民の命や健康を第一に考えなければなりません。そのためには、いくら高価なものでも廃棄する勇気が必要です。現在の政府、経済産業省、各電力会
社はその決定をする勇気がありません。責任が取れないことが明らかになった以上、原発依存は考えられません。
　４０年前、原発１基5,000億円とも6,000億円とも言われ建設が進められました。その時も常に放射線を浴び続けるコンクリートは、耐久年数が30年で設計されたはずです。未だに寿命の尽きた老朽原発が
あることが不思議です。しかも、それを再稼動させようとしています。
　いつの日か、研究者が原子力の安全性を確立して、ふたたび原子力発電ができるようになることを信じていますが、今はまだその時ではありません。研究を進めることは重要ですが、実用化を先走りしすぎ
てしまった結果、今回の事故になったと思っています。
　福島県原発立地市町村には申し訳ありませんが、ここを高濃度放射線廃棄物や使用済み核燃料をはじめ、被曝した表土や建造物、木材などの廃棄物貯蔵地に国が買い上げて指定し、数百年に亘る監視
地域にするべきではないでしょうか。
　現在も事故は収束しているとは思えません。まだまだ多くの努力が必要です。福島第一原子力発電所半径30ｋｍ以内を国有地とし、廃炉原発を封棺し、除洗による廃棄物の貯蔵・監視体制を確立してくだ
さい。もちろん早急に再生可能なクリーンエネルギーへの転換を行ってください。

6046 個人 自営業 ２０代 男性 原発の稼働は反対です。継続反対です。 国民が求めることの是非を国会で政治家同士が言い争うのはおかしいと思います。
意見がでてこない＝賛成 でもないと思います。

意見がどうすればでてくるのか。
そして、その意見をどうすれば達成できるかを
考えてもらうのが政治であるべきではないでしょうか？

私は原発ゼロがいいです。
他のエネルギーで賄う事や、
もしまかないきれなければ
国民の生活水準が下がることも案としてあっていいと思います。

政治家の方々ぜひ、国民の意見に耳を傾けてください！

6047 個人 自営業 ３０代 女性 この震災によっていままで眠っていた意識を目覚めさせら
れている日本人の一人です。
自分、家族、友達、日本の人々、世界の人々とすべての
生き物が
安全に生きていける環境を願います。

そのために今日本と世界の人々ですること。

１、目の前にある現実を受け止め（福島第一原発事故）、
　　それに対応すること。（事故の処理を徹底する。）

２、経験を踏まえて二度同じことを繰り返さない。（再稼働しないこと）

３、知恵を振り絞って新たな方法を考え、実行する。（できるだけ害の少ない
　　エネルギーを使えるように）

福島の原発事故前まで
私はまずその現実すら知らず無意識で電気を使っていた、
そこにまず問題があると気が付きました。
これから私が私たちがすべきことは上の３つだとおもいます。
どれだけ複雑に絡み合っている問題でもシンプルに分析してみれば
答えは見えてくるはずです。

私たち一人一人が自分で自分の行動を日々チェックする習慣をつけ、
電気を使いすぎないようにきをつける、ゴミを出さないようにする、などの
細かな行動を見直す。それがまず一個人のすべきことだと思います。

6048 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 客観的に安全性を高めた原発に運営管理ができない以
上、原発を速やかに完全廃止するべき。

基本的にゼロシナリオを支持します。

今回の福島第一の事故が発生した結果、多くの周辺住民が故郷を追われ、そうでなくても多くの人々がいまだに放射能による健康被害に心配しながらの生活をしています。

まず今まで「原発は絶対に事故を起こさない」前提で運営されてきました。しかし、事故が起きる前までに指摘されてきた問題点（事故が起きる前までは懸念でした）が現実になってしまいました。

いかなる機械でも故障しますし人命を奪う事故も起こします。しかし故障や事故の起きる確率を減らすように技術革新をしていきましたし、もし事故が起きても金銭的な補償ができるような体制も作ってきまし
た。

しかし、原発は事故の起きる確率を減らす努力を怠り続け、今回のような重大な事故が発生した場合は国家財政が破たんするような天文学的な被害＝取り返しのつかない事態にすることがはっきりしまし
た。つまりこれは今現状の体制では、原発は経済効率的に不経済だということを意味します。

まず、原発を予想される天変地異にも耐えられるように改修した結果、コストエフェクティブかどうかを検討しない限りには、正しい評価はできないと考えます。コスト計算は通常の会社ではもちろん、政府でも
行うべき当然の作業です。

事故発生後、多くの状況変化がありましたが、正しいコスト評価を東電はじめ各電力会社も政府も行っていないと考えています。まず、その点を国民が納得いくまで話すことが先決であり、それができないの
であれば即刻原発は廃止すべきと考えています。

6049 個人 自営業 ３０代 男性 （１）原発ゼロ% シナリオ　を支持
経済がどーのこーの...　という話は原発とは別の話です。

私たちは　もう原発はやめたのです。

そもそも  使って無毒化できないもの（人が近づけないもの）を使おうとすること自体がナンセンス。

子供に「遊びに行くのは 宿題を終わらせてから！」と しつけますよね？
今までの原発政策は「出来るかも分からない理想に期待して好き勝手やってきただけです。」

無毒化する技術を開発してから、原発原発言って下さい。

それならば考えてあげてもいいです。

6050 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオを選択します。正確には2030年を待たずに即
廃炉を希望します。

使用済核燃料を再利用するプルサーマル計画にしても直接処分するにしても技術がなく、原子力政策そのものが破綻していると思います。後戻りできないところまできていると思います。現代人はもうこれ以
上の核のゴミを出さないことで罪を償っていくしかないのではないでしょうか。

6051 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ３．11の福島県原発事故で明らかになった原発の危険性
から私たちの命を守るには、「ゼロシナリオ」しかありませ
ん。事故後、私は、「脱原発」を求めています。

地震の多い日本では、原子力に代わるエネルギーを以前から模索しています。太陽光・風力など、まだ、原子力に代わるエネルギーは完全に見いだせてはいませんが、国民一人ひとりが、今回の事故を他
人事としないことが大切です。福島県民の気持ちになって、これまで原子力に頼ってきたことを国民自身が反省し、代替エネルギーへの方向転換をめざすべきです。そのためには、国も開発費を増額し、これ
まで以上に国をあげて努力する必要があります。
　今こそ国民がひとつになり、エネルギーについて考えて、できることをすすめていくことが大切です。
私は、節電に努めています。これも、協力の小さな一歩です。
しかし、一人の力は小さいけれど、みんなでとりくめば、大きな一歩になります。どうかご検討お願いします。

6052 個人 法人等 ５０代 男性 原発ゼロシナリオ　を、選択します。 福島原発の事故から明らかなように、原発はきわめて危険度の高い施設です。このような危険な施設で、電気を作る必要はありません。電気を作る方法は他にいくらでもあります。
今、エネルギーが欲しいがために、この地震頻発の日本で、危険な原発を稼働させ続けるのは、自殺行為に他なりません。
国民の多くは、このような危険を犯すより、節電生活を甘んじて受けるだろうと思います。

可能な個人が太陽光パネルを自宅の屋根に設置し、そして、今続々と増えているメガソーラー等再生可能エネルギーをあわせれば、数年以内には、住宅で使う程度のエネルギーはまかなえるのではないで
しょうか。大量で安定したエネルギーが必要な工場などは、とりあえずは、火力等で対応すれば、原発無しでやってゆけるのではないでしょうか。

原発ゼロシナリオは、再生可能エネルギーの成長の可能性を低く見積もりすぎていると思います。今の開発のスピードを見れば、火力発電並みの発電ができるようになるのはそう遠くないものと思えます。
再生可能エネルギー開発に資力を原発以上に注入することは、日本経済を浮遊させる原動力となるものと確信します。

エネルギーを原発に頼るのは誤りです。福島原発事故がもう一つ起きたら、ということを想像できないのでしょうか？固唾をのんで、隣県の原発事故を見守った者としては、十分に検討もしないで再稼働をす
る神経が信じられません。３．１１後の地震頻発の日本で原発を稼働し続けたら、もう一つの福島原発事故が起きる可能性は十分あります。

6053 個人 学生 ２０代 男性 日本が将来再生可能エネルギーについての先進国となる
という願いをこめ、日本のエネルギー政策が原発比率ゼロ
シナリオを選択することを希望します。

　2011.3.11に起きた福島原発事故の前まで、国民の大半が原発については今までの政策のままでよいと思っていたのは事実であると思う。しかし、福島原発事故によって、「決してあってはいけない事故」
が実際に起こってしまった今、原子力発電所が現在のまま存在し続けるあるいは停止している原発を再稼働させる合理的な理由はなくなったように思う。
　原発をゼロにすべき理由としては、まず第１に日本という国が世界有数の地震多発国であることをあげる。将来の予知が非常に困難である地震がいつどこで起こってもおかしくない状況にあるこの国に原発
を作ること自体がそもそも間違っていると考える。
　第２に、高レベル放射性廃棄物の処理法とそれにかかる膨大な費用についての情報が不透明であることをあげる。現在の状況を考えると、原発が停止した場合の経済的影響ばかりが問題視されている
が、原発を稼働する際に不可避である高レベル放射性廃棄物に関する情報があまりにも少なすぎる。そのコストについての情報が私含め一般市民に定着しない限り原発を稼働および再稼働させるべきでは
ない。この問題については、福島原発の廃炉にかかる費用についても同様である。
　第３に、福島原発の事故が起こったことで、電力会社は被害者に対してまったく責任がとれなかったということが明らかになったからである。もし、原発がゼロにならない政策を選ぶのであれば、最悪の事故
が起こった際に果たして誰が責任をとれるのか、それをしっかり示すべきである。
　以上の理由から、日本は原発比率ゼロの政策を選ぶべきであると考える。政府は再生可能エネルギーを推進する姿勢が非常に消極的に思えるが、実際には、さらなる省エネや再生可能エネルギーを振興
する政策にシフトすることは可能ではないのだろうか。例えば北海道を考えると、熱ロスを減らす断熱処理を施すことで大きな省エネ効果が発揮されるなど、まだまだ工夫の予知はあるように思う。
　よって、まずは原発ゼロシナリオを選んだ上で、どのように再生可能エネルギー政策にシフトしていくか国民全体で議論が行われるべきだと考える。

6054 個人 自営業 ３０代 男性 エネルギーは、原発以外のエネルギーによってまかなわ
れるべきだと思います。原発はゼロにすべきだと思いま
す。

ウランは有限な資源であり持続的に取得可能な資源ではないこと。
発電時のみのコストではなく、ウラン採掘、今回の事故の賠償、廃炉の費用、処理できない核廃棄物の長期保管など原発には膨大なコストがかかること。
安全保障という言葉が盛り込まれ、原発稼働の軍事転用が視野にいれられていること。将来に大きな禍根を残し、誰も責任をとることができない原発稼働をこれ以上持続することは誤りです。



6055 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ゼロでも15でも20～25でもないシナリオを希望します。 2030年までに原発比率をゼロにする、
裏を返せばそれまでの間様々な理由を並べ稼働し続けることが出来るということ。
これを「ゼロシナリオ」とは呼ぶのは確信的詐欺行為です。
よって、３つのシナリオいずれにも強く反対します。

私の希望するシナリオは、
再稼働した大飯原発を即時停止すると共に全ての原発の再稼働を中止し、
可及的速やかに全原発の廃炉計画を立て、実行する。
それと同時に送電線分離と自然エネルギーへのシフトに注力するというものです。

経済的リスクと原発稼働のリスクは比較に値しません。
命を捨てて金儲けをするようなものです。
CO2増加のリスクは根拠が曖昧です。
即廃炉は日本に課された国際的義務です。

私達は毎日報道される電力不足茶番劇に嫌気がさしています。
電力会社、経団連を始めとする経済界、団体を擁護する政策を見直し、
政府・官僚が本来為すべき仕事にあなた方の持つ英知を役立ててください。
そして「みんなが穏やかな気持ちで幸せに暮らせる」シナリオを考えてください。

6056 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 コストの抑制、空洞化防止が重要な視点であるにも関わ
らず、シナリオでは空洞化が国内経済や生活・雇用に及
ぼす影響や、それをどう防ぐのかを明示されていない。
しっかりと明示したうえで、議論を進めるべきである。

コストの抑制と空洞化の防止を視点として挙げているが、国内空洞化にどのような影響を及ぼすのか、また、それを回避するためにどのような手立てを講じようとしているのかを、シナリオから読み取ることが
出来ない。
　３つの選択肢は、いずれもエネルギー比率を大きく見直すもので電力料金の引き上げにとどまらず、コスト上昇による生産拠点の海外移転や国内雇用にも大きな影響を与えることは明らかである。
重要な視点として掲げたのであれば、国民生活や雇用の上で受け入れ可能な水準にあるのかをどのように検証しているのかを明確に示すべきである。

6057 個人 その他 ３０代 女性 「エネルギー・環境に関する選択肢」に関しての意見で
す。２０３０年までに、是非とも原発ゼロにしていただきた
いと心より思っております。。どうか別のエネルギー開発に
投資してください。お願いします。

それぞれのエネルギーには、それぞれ欠点があると思いますが、事故が起きた場合の被害の大きさは、原発事故に勝るものはないと思われます。福島のあのような大事故のあと、収束することもままならな
い原発は、一度暴走してしまったら誰もとめられない、大変危険なものだと多くの人間が認識しました。なにより事故がおきて機能を停止しても、後処理に何十年もかかるということが尋常ではないとおもいま
す。これからの健康被害が日本中で広がっていくかと思うと不安で仕方がありません。お願いします。２０３０年までに原発ゼロにしてください。日本の道はそれしかないと思います。

6058 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発0％を選択。原発が有る限り、使用済核燃料による放
射能汚染に怯え続けるから。再生可能エネルギーを積極
的に推進し、環境分野から経済を活性化させ、世界にお
ける日本の環境大国としての地位を上げよう。

原発0％を選択します。使用済み核燃料からの放射能汚染に怯え続けるのはいやだからです。
また、再生可能エネルギーを積極的に推し進めることで、環境分野から経済が活性化するでしょうし、世界における日本の、環境大国と
しての地位が上がります。
 現状のエネルギー政策から、シフトすることで、困難を伴うのかもしれませんが、太陽光や地熱、風力、火力などからのエネルギーを大切に使い、放射能に怯えない未来を、子どもたちのために作りたいで
す。

6059 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発への依存を今すぐゼロにするべきです。 多少電気が足りなくても、それによる損失はたかが知れていますが、原発事故による損失は国を滅ぼしかねません。
安心して子どもを育てられる日本であって欲しいです。

6060 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 エネルギー･環境に関する意見 国の政策として自然エネルギーやフリーエネルギーを推進して下さい。 原発は全て廃炉を望みます。 大飯原発も今すぐ止めていただきたい。

6061 個人 その他 ６０代 男性 　法的にも人道的にも許されない原発は直ちに廃炉にし
て、再生可能なエネルギ－へ勇気ある決断と実行を求め
る。

 1.地震大国日本での原発は法治国家として許されない。
　　憲法前文平和的生存権及び法律原子炉立地審査指針（1989.3.27改訂）　のいずれにも抵触する。直ちに停機し廃炉にすべし。
　2.使用済み核燃料廃棄物処理のツケを今以上将来に先送りしない。
　　被曝労働者はすでに45万人と言われている（2011.3.31現在）。人の健　康を金銭で食いもの扱いにし、人権侵害で成り立っている原発は直ちに廃炉　に。人としての道に外れている。
　3.当面のエネルギ－供給は化石燃料を主体に。　　　　　　　　　　　　　　各種再生可能エネルギ－が本格化するまで、天然ガスや石油、石炭で賄　　う。特に経済性を考慮すなら、石油の１/３～５と安い石炭
を活用する。二　酸化炭素の温暖化説は心配いらない。中国や米国がなぜ大量の石炭を使って　いるのかを考えるとわかる。日本でも科学者のかなり多くは「二酸化炭素地　球温暖化説神話」を見抜いてい
る。地球温暖化による二酸化炭素増加はあっ　ても、二酸化炭素増加による地球温暖化のデ－タはない。捏造されたデ－タ　は存在するが。
  ４.一日も一時も早く利権がらみの原発から脱出しよう！　　　　　　　　　　原発ゼロを直ちに執行すれば、原発は不良債権となり電力会社にとって死　活問題となる。公費を投入するかどうか。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以　上

6062 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発は廃炉にする。 放射能と人類は共存不可。次に巨大地震が襲ってくる前に速やかに原発の地震対策をして、その上で全力を挙げて全ての原発を廃炉にすべきと考えます。

6063 個人 家事専業 ６０代 女性 原発には絶対反対です。
全部廃炉にしてください。

原子力、放射能は人間性を否定しています。
原子力に平和利用はありません。
そのうえ、平和利用の名の下に軍事的に利用したい考えはみえみえです。
そして、核廃棄物の処理は、まったく決まっていません。
いまでさえ、処理できない核廃棄物がいっぱいあるのに、
また稼動するともちろんどんどん増えてしまいます。
次の世代の子どもたちにその責任を負わせたくありません。
もっと夢と希望のある社会を作ることが必要です。

6064 個人 自営業 ３０代 女性 原発0を目指すべき (1)核廃棄物の処理の問題。安全に自然界に戻す事ができないものをつかうべきではない。

(2)福島原発事故のように人間には想定できない事は沢山起こり得る。今回の震災と津波のように違った形でいつなにがおきてもおかしくはないのだから、安全をみすえれば、原発0になるはずです。

安心安全な地球とお金は天秤にかけることはできません。日本が先頭になって原発の無い国の手本を示してはどうだろうか。捨てる勇気を持ちましょう。

6065 個人 その他 ４０代 女性 原子力発電全廃 原子力発電に頼りきってきた方向性を間違いなく転換しなければならない時期にきていると思う。
あのような事故を起こしたのだから、そこで学んだ事を活かして
今後のエネルギーについては、考えていくべきで、そうすれば自ずと原子力発電は将来的には全機廃止という選択肢しか残らないと思います。
経済の発展は、何の為？人が豊かに暮らす為ですよね？
人の命を犠牲にしてもいい経済発展なんて、あり得ないのです。もう、絶対に安全。という嘘は、誰ももう、信じないでしょう。

6066 個人 その他 ５０代 女性 全原発を即時停止し、廃炉にすべきです。原発は地震・津
波に対して脆弱であり、事故が起これば取り返しのつかな
い被害が出ます。また、放射性廃棄物の処分方法が確立
されていません。

全原発を即時停止し、廃炉にすべきです。理由は第一に、福島の事故が示す通り、原発は地震・津波に対して脆弱であり、事故が起これば取り返しのつかない被害が出るからです。地震の活動期に入った
日本でこうした危険は一刻も早く取り除かねばなりません。第二に、放射性廃棄物の処分方法が確立されていないからです。すでに大量に溜まった危険な放射性廃棄物をこれ以上増やしてはなりません。

6067 個人 無職 ８０代以
上

男性 国民の財産である原発をエネルギーの柱として活用する 少子、高齢化。人口減　日本の展望に未来はあるのかと不安な将来に危機感を憶える。　国民の生活を守るため原発の再稼動が必要であると発言された野田首相に敬意を表しますがこれとて当たり前のこ
とですが
国民の生活を安定させ、社会の生産活動を活発化させるためには安定したエネルギー源を確保せねばならない　安定したといえば原発に勝るものはない　自然をコントロールする事はできない　自然エネル
ギーはクリーンではあるが安定性に欠け立地条件も限られる　火力は即効性はあるがこれも立地に問題を抱えくりーんではない　海外に依存する燃料費は国富の流失で莫大である　いずれ電気料金に反
映し生活向上に寄与するどころか大きな負担となる
原子力には放射能、再処理、廃棄処理等これから解決せねばならない問題はあるが世界で活用され増加の傾向はその価値が認められている証左である　折角大きな費用を費やして保持した国民財産は
安全第一で活用してこそ国民に利益を供与することになりそれをこのまま運転停止ー廃棄することはエネルギーの安定を欠き富の損失である　小生の選択はシステム３です

6068 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発を動かさないで下さい。 足るを知るの一言では無いでしょうか。

6069 個人 自営業 ４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」
人間がコントロールできない原子力依存のエネルギー体
質から脱却を
自然エネルギーを活用．子供達のために．

多くの利権がからみ，人間がコントロールできないものとわかっていながら、安全だと連呼してきた原子力政策は自民党の特権と思っていましたが政権交代してもかわらないんですね．．．それがとても残念
に思います．

いざ事故がおきるとどうなるのかは，もうはっきりした事です．長期的視点にたった国のエネルギー政策を検討して欲しいです．ただし原子力以外で．

6070 個人 パート・ア
ルバイト

２０代 男性 1のゼロシナリオ希望です。 1のゼロシナリオ希望ですが、現実的には全原発の即時廃炉かできる限り早い廃炉を求めます。日本は地震が多く、いつどこで巨大な地震が起きて福島のような事故が起きるかわかりませんし、これから健
康被害がどんどん出てくるだろう福島第一原発事故も実際には全く収束せず現在進行中の事故です。核廃棄物の処理方法も現実的にほぼ無策である現況を考えると、こんな危険なものを動かし続けるの
は次の世代への責任と問題の丸投げで、非常に無責任だと思います。

6071 個人 自営業 ３０代 男性 全部の原発の廃炉をお願いします。 事故が起きてからでは 遅いです
もう 事故は起きてますから

大好きな山 海 人々を放射能から守りたいからです。

6072 個人 自営業 ６０代 男性 なるべく時間を置かずにすべての原発を廃炉にすることが
望まれます。この場合、なにより原発で働いていた人々が
生活に困らないよう、政府、県などに拠る手厚い保護が必
要です。

　原発をすべて廃炉にして本当に困る人々は誰でしょうか？意地悪な人は電気会社を含む原子力ムラに屯していた輩が一番の痛手だろうと云いますが、わたしは原発で働く人々、原発が立地する地域で商
売をする人々が一番に困るのではないかと思います。廃炉にすると決めた途端に生活する手だてを喪って仕舞うのは明らかです。原子力ムラの人々にこの心配はありません。従って、これらの人々の手当を
十全にして頂ければ、原発をあまり時間を置かずに廃炉に出来るのではないかと考えています。
　わたしも含めて消費者は原発が発電する30％の電気がなくても暮らせます。また、ここフクシマ原発事故に至っては暮らすようにしなければなりません。故郷を逐われて不自由な生活を強いられている
人々の、低線量被爆の影響に脅える若者や妊婦の方々の、土と空を奪われて運動も侭ならない子ども達の犠牲を知って徒に電気を浪費することは慎むべきです。犠牲で成り立つこれまでの生活には自省
も必要でしょう。
　大口の消費者である事業者もそうは困らないと思われます。現に5月5日から大飯原子力発電所が再稼働する間、電力が足りずに操業が侭ならないという事態を知りません。また近年では自家発電装置を
設けている企業も少なくありません。例えば六本木ヒルズでは地下に埋設した自家発電装置が必要な電気を賄っています。こうした例を敷衍して行けば廃炉も難しくないように思います。

6073 個人 自営業 ７０代 男性 ?原子力発電の比率をゼロにすべきだと考えます。 原子力を人間の力で制御することは不可能です。このまま原子力発電所を続ければ必ずどこかで事故が起きることになります。日本でこれ以上、事故を繰り返してはなりません。
原子力エネルギーから勇気ある撤退をして、世界に範を示すべきです。

6074 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 核と人間は共存できません。「ゼロシナリオ」しか選択の
余地はありません。

(1)放射能による被爆は、人体を蝕み、すべてを破壊します。何万年も何万年も。誰が責任が持てるのですか？人間のいのちを優先にしなければ、社会は成り立たないのです。
(2)原発を続けることは、将来の子どもたちにどうすることも出来ない危険な放射能　を残すことです。現在何万本もある使用済み核燃料をどうするのですか？原発を動かしていくことは出来ません。
(3)3・11の福島原発事故で明らかになった原発の危険性は、だれもが知るところ。事故の原因や検証ができないまま、大飯原発を再稼働したことは認められません。電力が足りないのではなく、電力会社が
儲けたいために、原子力にこだわっています。人のいのちを守るには「ゼロシナリオ」しかありません。

6075 個人 無職 ４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を実行していただきたい。 原子力発電所は事故時に必然的に放射能を外部に漏らす危険性を孕んでいる。長期的視野に立てば、国民の財産や生命を危険に晒してまで、原子力発電を続ける理由はどこにも見当たらないと考えま
す。

地方や官僚、電力会社にお金が落ちる仕組みがどうしても必要なら、きちんと国民にそのことを説明して、なるべく環境負荷の少ない自然エネルギーでそれを構築すべきだと考えます。

6076 個人 自営業 ５０代 男性 原子力発電所による発電はゼロとして、地球にやさしい再
生可能な自然エネルギーにすべきである。
また、送電線分離として、電力の自由化を促進すること
で、活性化すべきです。

福島第一の事故で、放射能の恐ろしさを再確認しました。
事故は、起こらないように努力しても、絶対に起こらない！と断言できることは不可能です。また、核廃棄物を即座に無害化する科学技術もなく、無害化するまでには人類が生存しているかもわからない途方
も無い年数がかかることも皆わかっています。
子どもたち、日本の将来を守るためにも、商品としての原子力発電所はゼロにしなければなりません。大学の研究室のような極小規模での研究は、核廃棄物があることから必要と思いますが、大規模で広島
や長崎の数十万倍のものを生み出すようなものは必要ありません。
また、日本は地震大国です。どこでおこってもおかしくない地震という危険な爆弾を抱えている国で、被爆国として原子力の恐ろしさを知っている核という爆弾を地震大国の上で抱えることは、自殺行為です。
国民は死ぬことを望んでいません。

自然エネルギー開発先進国である我が国は、海外で大きな成果をあげていますが、自国ではほとんど取り入れておりません。
現時点でも、太陽光や風力（現在の3倍の発電量達成のニュースも有）、水力でも以前のようなダムではなく少しの水で発電できるものや、お湯（工場での廃湯利用可）での発電など、多岐に渡っております
ので、今回の原発での改善費用を転化して投下すれば、早い段階で電気として使用可能です。

加えて、送電線分離は言うまでも無く、発電所から各消費する家庭や企業までの送電線の電力のロスがあると言いますが、こちらもロスの少ない送電線が開発されていると言います。
こちらも、電力ロスを減らすことで、有効に活用する努力をすべきです。

東京電力は公的資金を投入しているのだから、JAL同様にすべきです。賞与などもってのほかです。

6077 個人 無職 ６０代 男性 エネルギーは技術的に完結していない原子力依存から脱
却して再生可能エネルギーに全面的にすみやかに移行す
べきである。

原子力発電ではその制御などの安全性に未解決な問題を残しきわめて不安定な技術である。また必然的に発生する放射能汚染された廃棄物については処理はもとより保管方法についての技術的な展望
すらない。このまま後世それの気の遠くなるような長時間後の人類に迷惑な汚染物を残すことなどいかなる理由を付けても許せない。
エネルギーは再生可能なエネルギーにすみやかに移行すべきである。太陽光・潮力・地熱・風力など再生可能エネルギーの利用を推進すべきである。特に小規模水力発電は日本のおかれた自然条件から
有望である。その普及を妨げているのは水利権などの人的要素であることからも解決は不可能ではない。また費用対効果から見てもきわめて有望であり国家として取り組むべきである。

6078 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 地震大国日本、津波。どう考えても100％安全なんてこと
はありえない。ゼロシナリオしかないと考えます。

どのような安全対策がなされようが、原子力発電が例え1％であろうが100％事故は起こらないと言えない限り、原発が今回のように爆発を起こしてしまえば、放射性物質は止めようのない流れにのって日本
全国、世界中へまき散らしてしまいます。
福島原発が未だ収束もせず、その放射性物質も除染されることなく、東北方面、日本全体の農林漁業に多大な被害を被らせ、海洋までも汚染させてしまった日本が今後も原子力発電を続けていくのはあっ
てはならないことだと思います。
放射性物質が飛散してしまえばそれは消えることはないのです。
そんな未来は日本には必要ありません。
原発ゼロ。それしかありません。



6079 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 女性 原発はゼロにして下さい。
自然エネルギーを推進して下さい。
国の方向性さえ決まれば、この国の技術をもってすれば
十分に
自然エネルギーでまかなえると、様々なデータで検証され
ています。

原発は、一度事故を起こすと人間の力で制御できる範囲を超えてしまいます。
核のゴミの根本的な廃棄方法も確率していません。
何十年、何百年、何千年も有害な物質を管理しないといけないなんて、自分たちの世代を超えてそんなものをこれからの世代に残したくありません。
ましてや、日本は世界で有数の地震大国です。
今まではともかくとして。こんな重篤な事故を起こした後に、まだ原発に依存しようなんて、正気の沙汰とは思えません。

もっとクリーンで安全なエネルギーの選択肢があります。
どうか、国家がリーダーシップを取って、国民の生命を守って
下さい。
日本の政治と、本当の意味で国民を守るリーダーシップに大いに
期待しています。
どうぞ宜しくお願いいたします！

6080 個人 自営業 ５０代 男性 当然2030年に原発依存率0%になっているべきです。 　もし本気で国民に対して意見を求めるなら、ドイツやイタリアのように、原発そのものの存在意義を議論することから始めるべきなのではないでしょうか？　日本だけではない、世界中の大きな問題です。
　でもそうならないこの国の問題の根深さは、政界・財界主導により、いつもエネルギーをどうするかにすり替えようとするこのような質問にあるのは明白です。
が、せっかく与えられた機会ですので意見を述べさせていただきます。

　福島第一原発の事故後、自分なりに原発というものついて調べてきました。
まず（調べるまでもなく）今回誰もが事実として共有した、事故時の広範囲にわたる放射能汚染の恐怖と危険性はもとより、通常時でも海水温上昇や放射性物質を含む水の海への垂れ流しなどの深刻な環
境破壊、原発マネー依存による立地地元産業の回復困難なまでの衰退、下請け・孫請け・ひ孫受けと五重六重にも搾取されたあげくの現場労働者の劣悪労働環境、そして、積み上がり続ける放射性廃棄
物により、このさき何万年もの間続く生命の危険、などなど、原発には問題が多すぎます。
　原発によって目先の利益を得るほんの一部のもののために、国政としてこんな馬鹿げたことが行われてきた事実に、いま多くの国民が気付き、怒っていると思います。

いまこそ、全原発廃炉に向けて、国・国民一体となって努力すべきだと思います。

6081 個人 自営業 ５０代 女性 全原発は即廃炉にすべき。それ以外の選択肢はない！ 全原発は即廃炉にすべき。それ以外の選択肢はない！
理由は、後始末もできないものを人間が取り扱うべきではないから。
使用済み燃料はどうするのですか？
何十万年間も安全に保管できる保証はあるのか？
現在だって六ヶ所村に地震・津波・事故があったらどうするのか？
日本だけの問題ではない！
活断層だらけの日本においては、最初から原発は作るべきではなかったのだ！
廃炉にしていく期間でさえ、なにかあったらと思うとおぞましい。
一日も早く全面廃炉の道を進めなくてはならない。

どうして、経済面で・・とか国民の安心安全の生活のため原発は必要・・とか言えるのか？
何かあってからでは経済も生活もあったものではない。
今福島の方々がどういう気持ちで生活していらっしゃるのか・・
気の毒でならない。政府はこんなことも感じられないのか？

国民のうちの推進派の人々は、まだ実態を知らないだけ。まだ原発は安心安全だと洗脳されているのです。

政府は率先して、こんな危険なものはやめます、間違ってましたと言うべきです。
言いたいことはまだまだありますが、とにかく
全原発は即廃炉にすべき。それ以外の選択肢はない！

6082 個人 自営業 ４０代 男性 (1)ゼロシナリオを選択
原発は後始末まで含めるととても高い電力、子孫に後始
末を委ねるエネルギーは使ってはならない。

(1)ゼロシナリオを選択
原発は事故を見ても明らかなように人類が制御出来るエネルギーではない。
今回の事故で国土の一部は人が住めなくなった、そしてまだ収束していない。
事故は今後も起きる、事故の規模によっては日本に人が住めなくなる。
事故の保障、除染等後処理の費用と時間は膨大なものになる。

原子力は稼動すると発生する放射性廃棄物を処理する手立ても無い、
廃炉にも膨大なお金と時間がかかる実はとても高い電力。

子孫に汚染の処理、廃炉の管理後始末を委ねるエネルギーは使ってはならない。
日本に（地球に）今後も安心して暮らせるエネルギーを選択しなくてはいけない。

原発を建てるために地方にばら撒いている大量のお金で循環型エネルギーの開発を
早めることは可能お金の使い方で技術は急速に進歩する。

6083 個人 法人等 ５０代 男性 原子力発電は、即刻全面廃止へと、国家の舵を取るべき
だ。

経産省の調査によると、１９９４年度に１７３９人と最多を数えた国立大学の
原子力関係学科の学生数は、２００６年度に１３７人と、十分の一以下にまで落ち込んだ。 3.11以降、この傾向は増大の一歩をたどることは、誰の目にも明らかだ。原子力なしでは、企業そのものが立ち行か
なくなるようにしてしまった結果として、電力会社はイヤでも原子力にすがるしかなくなっているのだが、いかに政府や財界が、金に任せて無理強いをしようとも、日本人の中に生まれた、恐怖と不信感は払拭
できない。
再稼働や原子力発電所の継続は論外であり、原子力発電所の順次閉鎖という選択肢にも、国民の真からの理解は得られない。まずは、即刻全面廃止へと、国家の舵を取り、全日本の英知と努力を、廃炉と
廃棄物の安全管理へと、傾けるべきだ。

6084 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 男性 これからのエネルギー政策について 放射能の生物への影響について、1～100までハッキリ正確に答えられる人が この世の中にいますか？
100％安全の原発がこの世にありますか？
原発はクリーンじゃないし枯渇燃料だしゴミの片づけ方も決まってなきゃ金もかかるわまったく効率的じゃないわ…
代替エネルギーの資源や技術が日本各地にあるわ 世界各地にあるわ、世界が脱原発に向かってるわで…
これからも原発を続けるメリットがどこにあるんですか？
嘘ばっかついてる政府・電力会社などの原子力ムラの言うことを、誰が信じていると思ってるんですか？

今すぐ、即時廃炉にしなさい。
廃炉ビジネス・代替エネルギーを全力でバックアップしなさい。

原子力・核は、生きとし生けるものを不幸せにはするけど １ミクロンも幸せにはしません。
原子力・核は、我々と共存できません。コントロールできません。

国民をバカにするのも いい加減にしなさい。

国のために民がいるんじゃない。
民のために星があるんじゃない。

履き違えてるんじゃないよ。傲るんじゃないよ。

民のために国があって、星のために民がいるんだ。

どうか、どうか、ちゃんと、仕事をしてください。

6085 個人 自営業 ４０代 男性 ゼロシナリオを選ぶのが自然です。今までのそしてこれか
らの技術の進歩を考えれば原発に頼らなくても電気は不
足などしないはずです。不足するならそれをチャンスとして
他の方法を考えるのが日本人です。

今まで国が自然エネルギーを積極的に取り入れようとしなかったことは子供の頃から不思議に思っていました。

車は家電はあれだけ進歩したのに、太陽電池はさほど進化していない。

原発や無駄なダムをつくる莫大なお金でどれだけ新しい技術が生まれていたことだろうと思います。
やろうと思えば出来ていたはずです。
今となってはあまりやらせないようにしていたと感じます。

私は山の中に住み、山の水を飲み、地元の野菜や山菜を食べて生きています。
それを守るために「原発はいらない」と発言することは当然のことです。

逆に聞きたいのです。
今年の夏を無理やり動かした数基の原発で乗り切れるのなら、残りの原発は無くてもよいということになるんではないですか？

政治家が悪いからなどという前に国民全員の問題として話しをしたいです。
政治家は国民を映す鏡だと思います。
政府への批判は今までの自分達への批判でもあります。
もう嘘や隠し事はいいから本当の話し合いをしたいです。

(削除)

6086 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発はゼロがいいと思います。 事故が起こった場合、ほかの国にも影響がある。
また、子どもに健康障害が起こっていると聞くので。

6087 個人 自営業 ３０代 男性 福島第一原子力発電所事故を受け、未だに沢山の人が
被ばくををし、莫大な自然が放射能汚染を受けました。未
来を担う子供安全な日本を引き継ぐ為に、私は１０年以内
に原子力ゼロのエネルギー政策実現を臨みます。

東日本大震災に伴う福島第一原子力発電所事故を受け、未だに沢山の人が被ばくををし、莫大な自然が放射能汚染を受けました。未来を担う子供に美しい国土と安全な日本を引き継ぐには原子力という非
常に危険を伴う燃料による発電は止めていただきたいと思っています。私は１０年以内に原子力ゼロのエネルギー政策実現を臨みます。
再稼働した大飯原子力発電所に関しても未だ安全性が確認されておらず、電力需給力の為というよりは電気精算コストの為という印象を強く受けます。大飯の再稼働反対の国民の声は日ごとに高まってお
り、「原子力ゼロの実現」が国民の総意であることは明白です。
福島の事故をきっかけに、戦後６０年の日本のエネルギー政策において進められてきた「原子力政策」の転換期としての１０年間を経て、再生可能エネルギーの実用化に向けた新たなエネルギー政策を構築
して欲しいと思っております。
全ては未来と子供たちの為に。

6088 個人 自営業 ５０代 女性 今後も原子力発電を維持すべきだと思います 昨年の地震は1000年に一度という大災害でしたが、原子力発電所は最も古い福島第一も含めてただの一基も故障せず、ぶじに自動停止しました。その後の事態は緊急電源が間に合わなかっただけです
し、菅首相のようなルール無視さえしなければ放射能漏れも起きなかったと思われます。つまり昨年の地震で、原発の安全性はむしろ証明されているわけです。
  実用性に乏しく経費もたかくつくクリーンエネルギーなどに走るべきではないと思います。地球温暖化対策のためにも、今後も原発をむしろ増やしてゆくべきだと思います。

6089 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 脱原発でお願いします 福島市でなんの恩恵も受けず原発のこともきにかけていなくて震災後たくさんの放射能の汚染にまみれいまも原発を制御できないこの状況とこれからの未来ある子供たちのために負の財産を残してはいけ
ない。
責任ある大人たちの手でクリーンなエネルギーに替えていき本当の意味で世界に誇れる日本にかわっていってほしいと切に願います。

6090 個人 家事専業 ３０代 女性 原発依存ゼロシナリオを希望します。 原発の電気は安いというが日本の電気代は海外に比べ高い。では、原発稼動で何のメリットが？私たち国民には何もありません。ごまかしのCMをしたり、PRをしているだけです。
電気の自由化もなく、電力が独占市場なのも許せません。国民の意見はまったく反映させていません。
首相が私の責任で、と原発の再稼動もしましたが、何かあった時、いったい、首相に何の責任が取れるのでしょうか？
お金の話しをしているのでしょうか？健康は首相の責任なんかでは取り戻せません。
首相の責任で原発を稼動しているのも国民の意見が反映されていない。
本当に国民の意見が反映されていない国だと思います。
原発があれば電気が不自由なく使えるのかもしれませんが
無限のように電気を使うこのシステムもおかしいです。
健康被害、自然破壊してまで、電気を使いたくないです。
今はよくても、未来の子供たちが安心して住める日本に戻ってほしい。

6091 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 核と人間は共存できません。「ゼロシナリオ」しか選択の
余地はありません。

(1)原発でやっていることは放射性物質を使って、単に湯を沸かしているだけ。湯を沸かすだけのことになぜ、危険なものを使わなければならないのか。
(2)原子力をコントロールするのに多額の費用がかかる。原子力は決して割安でも、環境に優しいエネルギーもない。
(3)原発を続けることは、将来の子どもたちにどうすることも出来ない危険な放射能を残すことです。現在何万本もある使用済み核燃料をどうするのですか？原発を動かしていくことは出来ません。
(4)3・11の福島原発事故で明らかになった原発の危険性は、だれもが知るところ。事故の原因や検証ができないまま、大飯原発を再稼働したことは認められません。電力が足りないのではなく、電力会社が
儲けたいために、原子力にこだわっています。人のいのちを守るには「ゼロシナリオ」しかありません。

6092 個人 その他 ３０代 男性 原子力発電所について 2011年3月11日に起きた東日本大震災から1年半が経ち、大飯原発が国民大多数の反対の中、再稼働された。これは非常に大きな意味があると感じる。再稼働時に期間限定でという約束だが、果たしてど
れだけの信用がそこにあるのか疑問を感じる。一回動かしてしまえば止めるのにまた時間を要し 、ならば何も起きていないのだからこのまま動かしてしまおうという隠れた意図を見ずにはいられない。果たし
てそこまでの反対を押し切って原発を動かす必要があるのか。なければ無い生活は十分送れると思えるし、それをあえて国が国民に与える必要性はいったいどこにあるのだろうか。
あれだけの惨事を体験した我が国日本だからこそ世界に先立ってその危険性を広く訴え、新たなエネルギー開発にこそ税金を使い、それによる新しい国の形を世界へ提案していただきたい。
原子力発電所の稼働については表現できる最大級の意味での反対をいたします。

6093 個人 自営業 ４０代 男性 原発依存度0％のシナリオを採用し、現存する全原発を廃
炉にする作業を速やかに始めるべきだと考えます。

福島第一原発事故により、我が国の原発には致命的な危険性があることが明らかになりました。
また、原子力政策を所管する各行政機関も、原子力発電の安全な運用を監視・規制する能力を著しく欠いているということも、福島第一原発事故で明らかになりました。

人類史上最悪規模の原子力事故を起こしてしまった反省にたち、我が国は脱原発の先頭に立ち、自国の全原発廃止もとより、全世界に向かって脱原発を呼びかけていかなければならない。

また、原子力発電に変わる新たなエネルギー開発に、今まで原子力開発に注ぎ込んできた予算を重点的に配分し、新エネルギー・クリーンエネルギー・スマートグリッドなどの研究開発に全力を傾注するべき
だと考えます。



6094 個人 無職 ７０代 男性 ２０３０年には、日本のエネルギーはゼロにするべきです。
原子力（放射能）を人類が創って以来、米、露の原発事故
例を見ても、人類は原子力、特に放射能を制御出来てい
ません。もちろん日本も全く制御不能です。

現在の節電の為の国民の努力を維持していき、これ以上原発の新設は禁止して、
危険な原発から廃止していく。不足分のエネルギーは、再生可能エネルギーを
最大限増やしていきます。原発ではこれ以上日本経済の発展も望めないし、雇用の増大も望めませんが、再生可能エネルギー分野は、日本経済の大きな発展に
繋がるし、雇用の増大にも繋がります。今原発のある地域には、原発にかけていた費用を再生可能エネルギー創設にまわします。公共工事に多大な費用を掛けないで、その分を再生可能エネルギーを増や
す分に廻せば原発をゼロにする事は可能です。想定外の地震が起こる日本では原発を一日も早く無くす事が必要です。

6095 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発0％に賛成です。代替案として蓄電池を利用して、貯
める電力を考える。

現行あまっている。夜間電力を利用して民間に依頼し蓄電池を利用した。
蓄電設備に取組むべきではと考えます。ロスも考えると小規模での検討が必要かと思います。
電気で車が走る時代なので、非現実的な話では無いかと思います。

6096 個人 自営業 ５０代 男性 ３つの選択肢に、大変な欺瞞を感じました。
中電の原発依存率、現状でも１２％とか。
「はじめに」と「おわりに」にある言葉が空虚に感じられま
す。
信じられない政府に０％以外は、任せられない。

電話をかけてこられても困るので、電話番号は、虚偽です。

6097 個人 法人等 ６０代 男性 再生可能エネルギー（25～30％）、化石エネルギー
（50％）、原子力発電（25～20％）及び省エネルギーを比
較的バランスよく組み合わせた「20－25シナリオ」が我が
国のベストミックスに近い選択である。

■エネルギー自給率が極めて低い我が国にとって、我が国独自の原子力エネルギー平和利用技術である原子力発電を放棄することなく、エネルギー供給システムの多様性を確保し、国際問題を始めとする
様々な不確実性とリスクに備えることは極めて重要な国家戦略である。
■太陽光と風力は、原理的にエネルギー密度が極端に低く、非効率でしかも不安定である。高いコストをどこまで低減できるのか不透明でもある。調整電源の確保と蓄電、送電網の整備など普及上の多くの
課題を抱え、その対応にかかる膨大なコストは結局は国民負担となる。さらに立地規制等の制約などを考えれば、2030年に再生可能エネルギー35％は非現実的で過大な期待値に過ぎない。
■原子力発電については、エネルギー安全保障への貢献、発電コストの低さ、供給安定性、平和利用技術の国際貢献の重要性に鑑み、2030年も、さらにその先の将来も基幹電源の一つとして最大限活用
すべきである。そのために、福島第一原発事故の経験と教訓を徹底的に活かして安全基準、規制体制、電気事業体系を抜本的に見直したうえで、安全性が格別に優れた世界最高水準の原子力発電技術
を確立して旧型原子炉を順次更新していくとともに、我が国と国際社会の将来に向けて高速増殖炉サイクルの実用化研究開発を世界に率先して行っていく必要がある。
■中国がロシアの協力を得て「もんじゅ」相当の高速増殖炉プロトタイプをスキップし、高速増殖炉の実用化開発を加速している、ドイツが再生可能エネルギーの固定価格買取制度を廃止するといった海外の
動向や情勢を認識したうえで我が国のエネルギー・環境戦略を選択してもらいたい。

6098 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 2030年までに原発をゼロにする。 福島の事故を目の当たりにして、理由を問う時点でおかしい。
どれだけ安全対策を施しても、自然災害がそれを上回る可能性は高い。
その際の原発への対応、除染作業などの費用を考えたら国民への負担は大きい。
放射線汚染による、失業、自給率の低下も日本の経済に大きな影響を与える。
万が一福島の二の舞があった時、海外からの信用が失われ、観光客も減り、経済的負の連鎖が起こる。

エネルギー不足というが、他の国と比べどれだけ、無駄な電気を使っているか見直す必要がある。特に夜間のネオンの使用。
法律である程度規制するくらいの厳しさがあってよいと思う。

6099 個人 自営業 ７０代 男性 地震国であること、廃棄物の処理が未確定（或いは高コ
スト・長年月を要する）

地震や津波による施設破損の虞があるため原発は廃止するべきと考えます。

6101 個人 無職 ６０代 男性 原発は、総て、直ちに停止して廃炉作業に着手すべきで
す。
``エネルギー・環境に関する３つの選択肢"から選ぶことを
強要されるならば、``(1)ゼロシナリオ"を選びます。しか
し、この三択は不適切です。

（イ）原発は、総て、直ちに停止して廃炉作業に着手すべきです。

　原発を稼動すれば、仮に``安全運転"できたとしても、使用済核燃料が生じます。使用済核燃料は、処理の目処が全く付いていないのみならず近日中に目処が付く見込みも無く、子々孫々に対する負の遺
産です。このような負の遺産を現存量以上に増やすことは道義的に許されません。
　``原発を稼動させないと電力が不足する、停電すると工場が困る、信号が消えて交通事故が起こる、治療中の患者さんの命にかかわる" といった煽情的言辞が横行していますが、 電力浪費社会を見直し
て工夫・融通すれば``電力不足に因る停電"は防げます。現状のような「使いたい放題」を放置する限り、電力は幾ら有っても足りません。現代人が自分のエゴで出したにも拘わらず自分では始末できない核
のゴミを子々孫々に残すことは、本来、許されない筈です（残念ながら既に大量に残してしまっていますが）。
　原発安全運転および核燃料サイクル構築（そして、仮に構築できたとして、その後の 維持・稼動）には莫大な費用を要します。この費用を、直ちに、 有意義な用途に振り向けるべきです。振り向け先として
は、
　１．大震災および東電原発事故の犠牲者・被災者に対する補償賠償と支援、
　２．廃炉作業および自然エネルギー開発に対する投資、
　３．現在の大電力会社や一部の自動車製造会社を典型例とするエネルギー多消費型あるいは大企業君臨(下請搾取)型の産業構造の変革
などが直ぐに想い浮かびます。（こういったことに資金を活用すれば、``原発稼動なしには原発城下町の住民の生活が成り立たない"という問題も解決できる筈です。）

（ロ）``エネルギー・環境に関する３つの選択肢" なる三択は不適切です。

（ロ-１）``０か１５か２０か"といった三択は、これを突きつけられれば多くの人が``中庸を採って１５を選ぶ"であろうと想像できるもので、世論誘導に他なりません。（もし、例えば、``0, 1, 2, ・・・・・, 20" という
21個の選択肢を設定したとすれば、全く異なる``世論"が導かれることでしょう。）

（ロ-２）２０ページに渉る「エネルギー・環境に関する選択肢」(pdf/20120629_1)を読んでみましたが、「夫々の選択肢において、２０３０年までに使用済核燃料がどれだけ増えるか」という重要なデータ（試算）
が示されていません。このような肝要なデータは、上述のpdfに記述が有るべきことは言うまでもなく、むしろ、``話そう 　エネルギーと環境のみらい" なる漫画ページに書き込んであって然るべきものです。こ
れを一見して誰にも判る形で提示せずして``御意見を募る"ことは欺瞞と言わざるを得ません。

6102 個人 自営業 ４０代 女性 原子力発電所は無くして欲しいと思っております（０％を望
みます）

原発に依存せず、自然エネルギーあるいは原子力ではない安全なエネルギーを開発・推進していくのが望ましいと思います。
第二、第三のフクシマが起こったら、もう日本は…地球は終ってしまいます。

また、某国がどう思うかは置いておきまして、もし、正確な意味でのクリーンなエネルギーが開発されれば、日本はソレを資本に、国際的に「商売」ができるのではないでしょうか？

もし、原発がどうしても無くせない（必要）だというのであれば、いざ事故が起こった場合に、瞬時に、放射能（放射性物質）による被害を防ぐ技術・方法を開発してから、再稼動をすべきです。
これも、そのテクノロジーを開発できれば、某国がどう思うかは置いておいて、国際的な「商売」になります。

日本が生き残るためには、なんらかの「新たな有効な技術開発」が必要だと思われます。

6103 個人 自営業 ３０代 女性 大飯原発の再稼働反対です。福島の人々を苦しめ、食品
に関しては全国、海への汚染に関しては世界中を汚した
のに、なぜ再稼働なのか全く理解出来ません。原発は0%
を強く希望します。

今、この時期に大飯原発を再稼働した事は、福島に生きる人たちの心を踏みにじり、福島や関東から西へ移住した人たちの心を傷つけたという事なのです。福井県の原子力安全委員会の傍聴をしましたが、
安全対策は今からするということだったにも関わらず、もう再稼働してしまうという暴挙にでた政府に憤りを感じます。原発を止めてもなお、ずっと管理してゆかねばならないのに。止まっていても地震が起これ
ばどんなことが起こるかわからないのです。
低放射線が健康被害を起こすことは科学的にわかっていないとはいえチェルノブイリ原発事故後に起こったことが臨床データとしてあるではないですか。遺伝子をこれ以上傷つけないでください。これ以上リ
スクを背負い原子力に頼って生きることは間違っています。原発ゼロシナリオで日本社会を立て直してください  日本人はそれだけの技術と能力をもっているはずだとドイツの方が仰っていました。今こそ、日
本人の力を発揮しましょう。

6105 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 日本のエネルギー政策の方向性 このまま原発に依存し、原発を続けることは、将来の子どもたちに危険な放射能を残すということです。
「ゼロシナリオ」の他に、私たちの安全を確保する道はありません。
「ゼロシナリオ」を決定し、自然エネルギーの拡大に努力すべきです。

6106 個人 自営業 ３０代 男性 原発０でお願いします。 ３１１から今日で１６ヶ月たちましたが、未だに福島の問題が解決されていません。
今後２度と同じような過ちを起こさないためにも、原発に頼らない自然エネルギーに切り替えて行くべきだと思います。

6107 個人 その他 ３０代 男性 2030年時点での我が国の原発はもちろんゼロにしていた
だきたい。

現在、原発での使用済核燃料の処分方法は確立されていませんよね？それらは24000年もの長い間、地中に埋めて保存すると聞きました。24000年というのは、一体私たちの何代先の世代なんでしょうか。
今さえよければいい、今の経済が安定すればいい、それだけで、後の世代に原発に関わる諸問題を丸投げするのは無責任すぎます。福島原発の事故があったにも関わらず、さらに原発を邁進していくシナリ
オなど、誰が支持するでしょうか？原発を増設することで「今」の利益さえ担保されればいい、そう考えている一部の人たちだけでしょう。大飯原発の再稼働も世論調査では反対が賛成を上回りました。なの
に、事故が万が一起きても責任は取らないなどとおっしゃった首相によって再稼働が決定してしまいましたよね。この国は本当に民主主義なのですか？本当に民主主義国家を謳うのであれば、脱原発へ向
けて早く舵を切っていただきたい。それが多くの国民の願いです。

個人6100

私は現在、某大学で政治学を専攻する４年生です。
これまで基本的な政治システムや政策決定過程を勉強し、政治に関してある程度理解があるつもりです。個人的な見解ですが、政治家や政治に携わる国家官僚の方々の責務は現在だけでなく、未来の国
益（一部の資産家や業界団体の利益ではない）のために日々調査し、施策を立て、活動していくことであると思います。日々の仕事に追われている一般国民に代わり、より良い世の中を構築することを請け
負っているわけです。
昨今の新聞、ニュース、そして個人的に読んだ文献等から推察できる原発再稼働の理由は主に４点であると思われます。

(1)電力供給量の確保および価格の維持
(2)関係団体との癒着
(3)原発地元住民の生活の保障
(4)国家防衛のため「いつでも核兵器が作れる」ようにしておくため

(1)について
火力発電所を稼働すれば確保できる。たしかに原油を初めとした燃料価格は上がっているが、国民は節電の心づもりはあるし、節電をしたり、脱原発をすることで新たな市場も生まれる。原発依存を極限まで
下げ、新エネルギーに関する規制を緩和することで現代不況を脱する緒にもなる。原発再稼働に始まる以前と何ら変わらない状況は原発どころか経済政策としてもnonsenseである。
(2)について
簡潔に述べれば、業界との癒着を超えて事を行うことが本当の政治。業界にべったりの政治は55年体制下の自民党から何の進歩もしていない証拠である。
(3)について
新エネルギーを優先的に誘致し、工場誘致のためにその地域の法人税等を下げ特区にする。そしてそれに伴ってインフラも整備すれば問題ない。
(4)について
これは公にはされていないが、理解できる範囲ではあった。
しかし9・11以来、今や国家間ではなくテロに対する戦いを考えに入れなければならなくなってきた。正直言って原発はテロリストからすれば「いい的」である。私がテロリストなら迷いなく原発をターゲットにす
る。

以上が私の考えです。
現在の世界経済はアメリカ型の資本主義が正義とされてきましたが、リーマンショック以降それに疑問符がつけられるようになり、マイケル・サンデル教授の共同体主義が注目されるようになりました。彼の理
想には「地域共同体」や｢美徳」といったものが重視されています。これこそかつて日本にはあった「恥じ」の文化ではないでしょうか。しかしそれは戦後、アメリカ型の経済的な豊かさを求めた結果徐々に失い
つつある心の豊かさです。今、原発再稼働を推し進め、原発政策を転換しないことは果たして美徳ある決定なのでしょうか。答えは言うまでもありません。
今回初めてパブリックコメントを提出させていただきました。この問題は無関心でいるにはあまりあると考えたからです。22歳という年齢になり、これから大人として世の中に出ていくにあたって、また原発問題
のターニングポイントに成り得る現在に生きているものとして、「しっかりと抵抗した」あわよくば「世の中を変えた」存在の一人となり、個人として現在の小さな子供たちや未来に生まれてくるであろう子供たち
への責任を果たしたいという思いからです。先日は国会前でかなり大規模のデモが行われました。野田総理は｢大きな音だね｣と発言されましたが、全共闘運動以降デモというモノにある種のアレルギーを
持っていた、冷めた目をしていた日本人があれだけ集まったということにもっと注意を払うべきなのではないでしょうか。もちろんセクトなどに属する者も中にはいたでしょう。しかし学生や会社員、さらには乳飲
み子を抱いた母親までが参加したという事実をあまりにも軽く扱いすぎているのではないでしょうか。大変無礼な発言になりますが、同じ日本人として、未来を共に創っていく大人として、心から心から心から
恥ずかしいと感じました。選挙では高齢化の影響で若者の声が届きにくくなってしまっています。だからこそ政治家や国家官僚の皆々様が未来の日本人に恥じない政治を今、実現していただきたいと思いま
す。

未来に生きる人々に顔向けできない原発は廃止すべきで
ある。また、安全がしっかり確保されていない原発の再稼
働は電力需要や地元住民の生活を理由にしたとしても決
して認められるものではない。

男性２０代学生個人6104

福島の今の現状を考えて　次にまた事後が起きたときも
避難するマニュアルもなく　また同じ事になるでしょう
私たちは　自衛というものに限りがあることがはっきりとわかりました
私は子が安全にくらし　孫ができ　当たり前な暮らしをしたい
そのためには絶対に　即　原子力発電をやめてほしい

今　福島で　飛散した放射の処分場もなく
そして　今までの原発の廃棄物の最終処分場も決まっていない
それで　原子力発電所のなかに　置き場をつくったために
酷い事に今なっています
その問題を解決できないで
再稼働とはとんでもないことです

一般的に考えて
４０年も使用し続けるものなどほとんどありません
こんな危ない物を　４０年いや　それ以上使おうと考える意識
理解できません

四季があり　水にめぐまれた
この国は　もう
終わりなのでしょうか
次の事故で
私は子ども達は
海外で生活する事を考えさせようとおもっています
そんなことのないように
ぜひぜひ
原子力発電は
即
即
やめて
美しい故郷をのこしてください

今後のエネルギーに原子力はいらない女性５０代家事専業



6109 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 私は政府に対し日本国内の原子力発電所の運転停と廃
炉、そして原子力に頼らない社会、経済システムの構築を
要望する。

我々の今後の生活、そして次世代の人々にとって大切な国土をこれ以上汚染させない様に、今考えられる危険物を取り除きたい。これは非常に当たり前の考えだと思っている。また処理のできない核廃棄
物をこれ以上増やさない事、とにかく一刻も早い原発停止を望む！

6110 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 使用済み燃料の最終処理方法もないのに、原子力発電
を継続するのは、未来につけをまわすだけ。福島原発事
故の収束、原因究明もできていない。これ以上の被害を
作らないためにも核燃料から決別すべきと考えます。

最終処分場は、未定となっている。高レベル廃棄物の処理方法も確立していない。ガラス固化は成功していない。
福島原発事故も収束していない。
被害者救済も住んでいない。

6111 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を選択します。 「原発ゼロシナリオ」を選択します。

福島第一原発の事故の処理が明確化されていない中の、原発推進は危険極まりないです。

まず、事故の処理、終息方法を明確に国民に示してください。
でなければ、原発は必要ありません。

本当に原発は必要でしょうか？代替エネルギーで先進国になるチャンスととらえて、そちらに予算を使ってほしいです。私たちの税金です。

国会議員や官僚の皆さんは、今の福島の警戒解除された区域に住んでみればいいと思います。

日本という国は、国を守る＝国民を守るという図式であってほしいです。

6112 個人 自営業 ５０代 男性 原子力エネルギーはいりません。 危険すぎます。

6113 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 安価かつ安定的な電力供給のため、原子力発電の安全
性を向上させつつ震災前と同程度の比率を維持すること
が望ましい。

　まず第一に、全ての政策に通じて言えることだが、示されたプランすべてにおいて発電能力が削減傾向にあるのは問題である。国内のあらゆる活動はエネルギー消費につながるものであるから、この削減
は電力からのシフトを考慮したとしても国民経済の縮小と同義であるから、経済規模が縮小したからエネルギー消費も減って、原発にも依存しなくなって良かったね、という巫山戯た話にもなる。

　これを踏まえた上で、私は原子力発電の総発電能力に対する比率は震災以前と同程度の比率にするのが望ましいと考える。最低でも、発電量では震災以前と同程度の能力を維持すべきである。
　まず前提として、現状に於いて再生可能エネルギーは安定的な発電にはほど遠く、従来通りの火力・水力・原子力による発電による基盤電力に頼らざるを得ない。
個別に見ると、火力発電は今回の原子力発電の停止に伴う国際市場での燃料価格への影響からみて、火力発電の比率増大は必然的に発電コスト増につながり、本邦におけるあらゆる活動全てへのコスト
増へと連鎖する。
　オイルショックの例を見るまでもなく、本邦において化石燃料はほぼ輸入に頼る以上、国際的な情勢の変化に強い影響を受けることは明らかである。
水力発電は国際情勢、燃料状況の影響を受けることはないが、新規に水力発電所を設けることは困難である。
　故に今後の経済活動をも視野に入れた場合、原子力発電の占める比率を減少させることは国民の電力消費を制限させることにつながるため望ましくない。特にゼロシナリオの場合、国民の経済活動に対
する規制が大きすぎるため、もはや非現実的である。
　私は再生可能エネルギー利用のための研究までも否定するつもりはない。しかしその大半が安定した電力供給という点では既存の発電手段に対して不利であり、国民生活を維持するために必須である経
済基盤を支えるためには特性的に基盤たり得ない。
　また、その一方で旧式の炉を使い続ける事のリスクは福島第一の痛い教訓として学ばざるを得ない。故に旧式化した炉の停止と、新型炉の新設、既存炉の安全対策のさらなる拡充は必須である。
　以上が私が原子力発電の比率を下げるべきではなく、むしろ推進するべきと考える理由である。

6114 個人 無職 ８０代以
上

男性 原発再稼働のこと なぜ原発なしでやっていく方法を探さないで何％などという話になるのか理解できない。前向きな議論がなくては、みな希望がもてないしアイデアも出てこないと思う。

6115 個人 自営業 ４０代 男性 エネルギー政策において原発の再稼働に反対し、原子力
に頼らないゼロシナリオに進んでください。

福島原発をはじめ、各原発や六ヶ所村の核燃料再処理施設等、関係施設の安全性が確保されていないまま（絶対安全であるという東電やいわゆる原子力ムラのご意見は、都合の悪い情報を隠ぺいしたり
と、信用できかねます。）
原子力は人間のコントロールできる域を超えていて、再度事故が起こった場合国土や国民の生活が壊滅してしまいます。
原子力ゼロでも人間は生きていけますが、原子力事故で自然を失えば人間は生きていけません。
子供や孫の世代に負の遺産を残すわけにはいかないのでゼロシナリオを選択してください。

6116 個人 無職 ３０代 女性 原子力発電所は、もう、いりません 今まで発電してくれて、原発さんありがとう。
でも、「原発の安全性は確保された」と言いますが、まだまだ課題は山積しているように感じています
活断層の問題もあります。
だいたい、核のゴミは処理の方法がいまだ確立されていません。
１０万年後にまで影響を及ぼすゴミを、未来の子ども達の為、私たちの祖先の為に、出さない努力をすべきです。
今の電気が足りないからといって、未来に核のゴミを残していくやりかたは、今を生きる人のエゴです。
企業も個人も最大限節電で過ごし、病人・老人などの弱者には、節電を押し付けない。法整備も必要です
原発ゼロを今すぐ実行すべきと考えます

6117 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 私は原子力発電に反対です。
「3つのシナリオ」の中では「ゼロシナリオ」を希望します。
加えて、企業に省電力機器の開発援助や、自然エネル
ギー開発による雇用と資金援助を国策として欲しいと考え
ます。

原子力発電に使う核燃料は、全ての生物に悪影響な強い放射線を何万年～何十億年にもわたって放出します。
事故が起こる起こらない、天災対策や事故対策を行ったから大丈夫とか、そう言う話しではなく、核を使うことをやめるべきなのです。
どんな対策を行った原子力発電所でも、核燃料を使い、使い終わったらそれを廃棄しなければならず、その後何万年も管理もしなければなりません。
しかも「廃棄」はその事業における呼び方であり、地球環境から見れば何処に持って行こうが汚染です。
挙げ句、核燃料使用中に福島第一原発のような事故が起これば、広い範囲に放射性物質をまき散らし、回収する事はおろか、無害化することもできません。
生物の生きていける環境を一瞬で減らします。

いい加減気づいて下さい。
居住区、食物、生態系、全てにおいて原子力を使ったツケが最低でも何万年もの間、全ての生物に返ってくるのです。
ですから地球上で一番頭の良い生物として、そんな物を使うのはやめましょう。
その頭の良さは、化石燃料発電に変わる自然エネルギーの開発や省電力機器の開発に使いましょう。
原子力発電所の解体作業や自然エネルギー発電、省電力機器の技術開発で雇用を増やし、同時に日本の技術力を世界に知らしめましょう。

6118 個人 その他 ４０代 男性 脱原発に舵を切り、自然エネルギー大国へ 原発の安全神話は崩壊しました。
活断層の真上にある大飯原発の再稼働は狂気の沙汰としか思えません。

ドイツは、福島の事故を見て、脱原発に舵を切りました。
日本は、海に囲まれた火山列島です。
つまり、海流、風、地熱など、自然のエネルギーに恵まれた国です。

また、筑波大学の教授が発見したオーランチオキトリウムもこれからのエネルギー源としてもっと取り上げるべきたと思います。

自然エネルギー大国となることが、国民の願いです。
早くこの声に耳を傾けてください。

6119 個人 自営業 ５０代 男性 原発ゼロシナリオを望みます。 　資源のない日本でエネルギーの自給を考えると、再生可能エネルギーの推進しか選択肢はない。これについては、だれも異論はないはずです。
　将来、再生可能エネルギーによる自給の目処が立つまでは、原子力とその他化石燃料によるエンネルギーを保持することが正論のように思えますが、原子力だけは明日にでも廃炉に向けた作業を開始す
べきだと考えます。
　なぜなら、石油や天然ガスによる発電施設は、稼動をやめれば他のエネルギーを必要としません。しかし、原子力に関しては稼動停止しても使用済み核燃料を気の遠くなるほどの期間にわたって管理する
必要があると聞きます。そのために貴重な再生可能エネルギーの一部が、利用されることになるわけです。
　原発はすべて一刻も早く停止から廃炉に向けて準備を行い、すこしでも無駄な使用済み核燃料の発生を減らすべきです。
以上が原発ゼロシナリオを選択した理由です。

6120 個人 学生 ２０代 女性 原子力から再生可能エネルギーへのシフト、エネルギー
使用の国家的構造改革について。持続可能な社会の実
現のためには、既存の仕組みに問題があると思います。

原子力を使用してエネルギーを持続可能にするという論もありますが、長期的な視野で見て震災と原発事故以降を生きる若者達の近い将来のライフスタイルに直接降り掛かる問題こそが、このエネルギーの
問題であり、今こそ一国を上げて既存の仕組みをシフトさせる転換点ではないでしょうか。原発依存型の社会ではいつかとにかく今のままではいけないと思います。
先日の脱原発集会やデモ、また大飯原発再稼働反対の万単位の国民の参加は、もちろん自分や愛する家族を服目、自国民のライフスタイルの安全確保を真摯に案じる人がこれほどまで増えているというこ
とを示唆していると思います。
私は大学で政治学科に所属していますが、これを機に無関心ではいけないと気付かされました。
もちろん、すぐに代替エネルギーに転換するのは難しいと思いますが、それを達成してこそ上に立つ者の使命と言えるのではないでしょうか。
原発依存型をやめてエネルギー使用を構造的に改革する事は生活の安全保障だけではなく、グローバルな環境問題へのアプローチと言う面でも大きく貢献するため、これを達成する事で国際的な評価にも
つながると思います。
ドイツをはじめとするヨーロッパにも倣いながら再生可能エネルギーやエネルギーの循環システム社会を実現させて欲しいと思います。私も精一杯協力させて頂きます。

6121 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 (1)ゼロシナリオが良いと思います 私は(1)のゼロシナリオが良いと思います。
2030年では遅いと思います。地震国日本で原発を動かすのは危険です。
福島原発事故以来、小さな子どもを持つ私達家族の生活は以前とは変わりました。
食べ物には気をつけなければいけない、外遊びも以前のようには自由にできなくなりました。
事故後の対応も、国民の命よりも経済優先であることは明らかだと感じています。
この国の将来を担う子ども達を守るためにも、原発に頼るのはもう終わりにしなければいけないと思います。

6122 個人 その他 ５０代 男性 原発推進は日本にとって必要なエネルギー政策です。安
全性を高めつつ国策として取り組むべきです。感情論のま
まに盛り上がる?脱原発?は日本を衰退へと貶めます。原
発がもたらす国益についてもっと明確にするべき。

　日本のエネルギー事情を考えますと、原発の廃止は自殺行為と考えます。太陽光発電や風力発電などの代替エネルギーは、理想としては素晴らしいですが、現実的な供給力がありません。またコスト面で
も原発に劣ります。エネルギー不足は、日本経済や国民生活に多大な損失を与えます。
　また日本の国防にとっても?脱原発?は、計り知れないマイナス要因となります。不安定な中東情勢や、中国の覇権主義を考えると、化石燃料の確保が危ぶまれます。万が一中国等にシーレーンを押さえら
れたら、その時点で日本の命運は尽きます。
　

6123 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 女性 原子力発電からはすぐに撤退するべきである 私は静岡県に住んでいますが、いつ東海地震が起きて、浜岡周辺の土地が隆起し、浜岡原発事故がいつ起きてもおかしくない、と思いながら生活してきました。
２０１１年の３月１１日の大地震の際は、どうして東海ではなく東北に？という思いでいっぱいでした。
日本はいつどこで大地震や大津波に襲われてもおかしくないのに、５４基も原発が存在していること事態おかしい。
福島の事故はいつ処理できるかもわからない。
今でも毎日放射能を撒き散らしている。
日本でもう一度同様の事故が起きたら住むところがなくなります。
即時原発は廃止すべき。
大飯原発にしてもピーク時にテレビ放送をやめればすむことではないですか。熱中症になるよりずっと良い。
情報はラジオやパソコン、携帯などからでもとれます。

個人6108 「原発ゼロシナリオ」を望みます。
理由は、
　　○放射性物質の最終処分技術が確立されていない。
　　○放射性物質は、人間にとって健康上の問題を引き起こす
　　　可能性が有り、更には数千年、数万年、数億年という、
　　　人間にとっては永遠と言える期間に亘って、広範囲に拡散
　　　しながら存在し続ける極めて危険な存在である。
　　○放射性物質の環境への放出・拡散を完全に押さえ込むことは
　　　不可能である。
　　○原発の稼働中は、「放射性廃棄物」と呼ばれる放射性物質群を
　　　生成し続ける。
以上４点です。
放射性物質を扱いながら、その危険性が無いと主張する為には、
「放射性物質を、放射線を出さない物質に変換する技術」の確立が
最低条件であると考えます。
ですが、人類は未だその技術は確立していませんし、その見込みも
全く有りません。
放射性物質の最終処分技術が確立されていない状況下で、原発を稼動
するという行為は極めて無責任なことであると考えています。
尚、上の理由で述べております「健康上の問題を引き起こす可能性」の
具体的内容は、
　　○体内に取り込んだ放射性物質が体内に留まり、周辺細胞の
　　　ＤＮＡが傷つけられ、ガンなどの様々な症状を引き起こす
　　　可能性が有る。
であると考えています。
また、原発からの放射性物質の拡散を完全に押さえ込むことが不可能で
あることは、これまで世界各地の原発で発生した事故からも明らかです。
そして原発事故が発生した場合、気象条件にも拠りますが、周囲
数１０ｋｍから数１００ｋｍに亘る非常に広い地域が放射性物質に
汚染されることとなります。
これらの危険が有る為、放射性物質が広まった地域では、その地での
生活を諦め移住する人々が後を立ちませんし、引き続きその地で
生活する人たちも精神的な不安を抱えたまま日々を過ごされている
のではないかと考えています。
放射性物質には、以上で述べました危険が有りますので、原発関連施設は
必要性の是非に関わらず、順次撤去していくべきであると考えます。

原発を即刻廃止。東電を破綻処理させ、持続可能は自然
エネルギーの比率を高める。石油エネルギーの発電所の
再稼働を。「原発ゼロシナリオ」を望みます。

男性４０代会社員・
公務員



6124 個人 その他 ４０代 男性 原子力発電の即時撤退。火力（新規含む）発電を中心とし
維持しながら、自然再生可能エネルギーの開発と普及を
図っていき、最終的に地域地産地消の体制を構築。送電
事業、発電事業の分割、電力事業の自由化が必要。

 原子力発電から即時撤退すべきであると考えている。原子力発電はひとたび事故が起これば、甚大な放射性物質による汚染が国土へ広がり、人間、食品、自然環境へ与える影響は計り知れない。昨年の
福島第一発電所の過酷事故も以前収束したとは考えることは出来ない。また、核廃棄物の基本的な処分方法も見出せないのが現状である。この地震大国日本には不必要な電源であることは間違いない。
　代替エネルギーとして、自然エネルギーの開発と普及が急務となる。メガソーラー発電、風力等の日安定的電源ではなく、地熱、小水力、バイオマス、波力、潮流など小型ではあるが、エネルギーの地産地
消が容易に可能なものを開発する必要があるだろう。その繋ぎとして、既存水力、ガスコンバイン火力、石炭火力で電力を供給するものとする。また現在、下水週末処理場、ゴミ処理場等の焼却炉は焼却の
みに使用されており熱の効率的な使い方をしていない。これを発電可能な型の焼却炉に改造することも検討の予知がある。
　地球温暖化のＣＯ2排出目標は一時凍結する。現在、温暖化に対する反対論が台頭してきているのも事実である。
　また、送発分離が必要であると考える。電力事業者が両方を独占することにより、小規模電力会社の参入が困難になることからも、絶対に必要であると考える。電力の自由化を行い競争による電力料金の
低下を実現できるものと考える。巨大電力送電網に今後は力を入れるのではなく、地域エネルギー、地産地消型の送電モデルを構築して行く必要があるのではないか。
　日本の自然環境、地勢にあった、自然エネルギーの利用こそ、自然調和型の生活を得ることなり、持続可能な社会に繋がることに違いない。

6125 個人 自営業 ３０代 男性 現状、原発再稼働には反対します。 実際には原発建屋内にある使用済み核燃料プールにある燃料棒をどうにかしないと稼働・停止に関わらず危険である事も知っています。最終処分地が未定なまま進めたのは自民党かもしれませんが、今の
政府は民主党です。過去よりもこれからに取り組んで頂きたい。少なくとも福島の例から、避難や賠償の速やかな対応ができるマニュアルを作り直し、すべて公開することが最低条件です。
そして原発再稼働よりも再生可能エネルギーよりも、まず『日本海にある』メタンハイドレートを実用化して下さい！担当として青山繁晴氏を推薦します。これだけで支持率は上がります。このエネルギー政策
の収益から再生可能エネルギーの模索、使用済み核燃料の最終処分方法の検討（非現実的ですが、核融合炉が実現すれば一挙解決）、核融合テクノロジーの海外輸出などが期待できます。

どうせ読んでくれてないんでしょうけど。

6126 個人 その他 ５０代 女性 原発のない日本に！ 本当に日本国民のことを考えるのであれば、エネルギーの転換に注力し、百害あって一利無しの原発を即刻停止、廃炉にしましょう。

6127 個人 家事専業 ７０代 女性 原発依存度ゼロシナリオを希望します。 原発は稼動されれば、使用済み核燃料はどんどん溜まります。

使用済み核燃料の危険と多大な財政負担を考えたら、原発は即時廃止すべきです。
火力発電を動かすため化石燃料の輸入代が膨大になると言う主張があります。年間23兆円ほどです。
しかし、ひとたび事故が起きれば、経済的損失は計り知れません。
福島事故できちんと除染したら100兆円かかると言われています。

15シナリオ、20～25シナリオは、原発稼動率を上げるかもしくは増設しないと不可能な数字です。

脱原発には、0シナリオしかありません。

使用済み核燃料をこの先どうするのか、核ゴミを増やしても、経済活動のため原発稼動させるのでしょうか。
増やすのは5000トンなのか1万トンなのでしょうか？（年間1000トン）
使用済み核燃料は各原発の貯蔵プールがあと7年でいっぱいになり、置き場所すべて合わせても12年しかもちません。
増やしてしまった場合、危険な核ゴミをどこに置くのですか？六ヶ所ですか？それとも東京や大阪などの電力大量消費地でしょうか？
原発稼動以前に、国民の間でこの議論しなければなりません。

6128 個人 自営業 ３０代 男性 原発の完全廃止を求める。原発再稼動なんてものはもっ
てのほか。直ちに大飯原発の停止を求める。

政府は安全宣言できるほど調査をしていない。
関電は利益の為だけに原発を再稼動させた。
イギリスに在住しているが日本の政府の再稼動決定は海外からみて恥でしかない。
日本の技術は再生エネルギーに向けて世界最高になる力があるのになにをやっているのか？
地球人が誇れる日本の技術を全うな方向で発揮し世界のリーダーシップを取るべきだ。
そもそも原発を推進する理由はアメリカからの圧力か？ユダヤ人権力者からの直接の圧力か？それとも貴様の懐事情なのか？一体あんなろくでもなく未来のないものに幾ら使ってんだ？核廃棄物はどう処
理するんだ？次は国会の地下に埋めるのか？無くていいものに無駄な投資させられている国民の身にもなってみろ。

6129 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発0を求めます 日本は地震大国です。活断層の問題、津波の問題はゼロにはなりません。そうであるならば、東日本大震災で原発の危険性を受けて、今できることは危険性を少しでも排除するために原発をゼロにすれば
いいと思います。核のゴミの問題にも、早く確かな答えを出してください。

6130 個人 自営業 ５０代 男性 原発依存度ゼロ％を望みます。 これ以上、核のごみを子孫に押し付けてはならないと思うからです。

6131 個人 自営業 ５０代 女性 原発は廃炉にしてください。
原発に頼らないエネルギー政策の開発に時間も資本も
使ってください。

チエルノブイリ後の被害の重大さ、内部被曝の恐ろしさ、核分裂生成物の処理ができない、ゴミ処理の出来ない原発など、即刻廃絶すべきです。

6132 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 再稼働反対。原発ゼロにしてください。電気は足りている
し、今後事故が起こる確率もゼロではない。電力会社の
経営のために、国民の安全が脅かされている。政府が利
権ではなく国民の命を守るなら原発をゼロに！

福島の事故がおこり、これから何年もかけて、病気の人や病気の一歩前の人たちが増えていく。この事件にたいして責任を誰も取っていない。誰もとれない。
原発は事故が起これば誰も制御できないし、猛毒の廃棄物を生み出し続ける。このようなものを使い続ける意味はない。あるとすれば利権のため以外の何ものでもない。
原発事故の可能性がゼロで無い限り、動かすべきではない。福島の事故が起こった以上、もう１機でも事故が起これば日本は終わり。地震、津波、テロ等等、原発事故が起こる要因はいくらでもある。環境
省は利権ではなく、日本人の「命」を守る義務がある。
また原発が停止されている間、電力不足は起こらなかった。事故があった以上、もう動かす必要は無い。大飯原発を稼働した途端、関電は火力発電所をとめており、電力が足りていないのではないということ
が自明になった。またご存知のとおり、関電自身も電気は経営のために動かす旨の発言をしている。
原発は事故が起きた時のコストやリスクが高すぎる。様々な発電方法が開発されている技術国の日本において、そんなリスクを選ぶ必要はない。
とにかく、国民は何故原発を動かすのか。国民の命のためなのか、それとも利権のためなのか、ということにもう気づいています。
電力会社や財界や利権のためでなく、国民の命のための英断をお願いします。

6133 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発はすべて不要です。脱原発を希望します。 今まで安全と言い続けていた神話は完全に崩壊しました。仮に福島の全電源喪失が地震によってではなく、津波によるものだったとしても2度と起こらない保証を誰ができるでしょうか。大飯再稼働に際し野
田総理が発言された「私が責任を取ります」的な発言にはガッカリしました。誰も責任なんか取れないと思います。
そんな、原発を目先の経済効果だけで、頼ってはいけない。
暫くは経済への影響もあるでしょう。犠牲になる方もいるかもしれません。でもそれらを最小限にしていく努力を日本国民が一丸となって進めるべきだと思います。

6134 個人 自営業 ４０代 女性 速やかにすべての原子炉を廃炉すべきだと考えます。あ
えて選ぶならゼロシナリオですが、「２０３０年までは残し
ても良い」と曲解しないでください。

　福島原発被害者の精神的・肉体的な傷が生々しい中、原発再稼動を決断したこと自体が同じ国民のすることだとは思えません。電力不足で困る企業・患者の皆さんがいるとの意見もありますが、瀬戸内の
工業地帯のように、本当に電力が必要な企業は自家発電をしています。また病院など生死に関わる施設への電力を優先するための工夫は、原子力発電所を作り維持する技術があるわが国ならば、何とで
もできるはずです。
　とにかく、昨今の政府の動きには大変幻滅しております。そして、ここまで一般市民が情報操作されていたのかと愕然としております。
　様々な利権が絡んでいるのかもしれませんが、生命に関わる問題であり、日本という国が試されていると感じます。どうか過去にも未来にも恥じない英断をよろしくお願いいたします。

6135 個人 自営業 ４０代 男性 全原子力発電所を即時停止して廃炉とすることを望みま
す。提示されたシナリオから選ぶしか無いのであれば、仕
方なくゼロシナリオを選びますが、決して２０３０年までに
遂行されれば良いという意味ではありません。

＜意見＞全原子力発電所を即時停止して廃炉とすることを望みます。提示された３つのシナリオから選ぶしか無いのであれば「ゼロシナリオ」を選択しますが、決して悠長に２０３０年まで１８年もかけて遂行す
れば良いとは考えていません。早ければ早いほど良い。
＜理由＞使用済みの燃料パレットを無害化する処理方法も無い現在、それらを使用する理由が見当たらない。また、今後もさらにそれを増やそうとする行動は愚行としか考えられない。以上。

6136 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力に頼る電力供給0％に賛成です。残余のリスクが
あるものに最終的な責任をとることはできないのではない
と考えます。自然エネルギー開発戦略などを策定し、ゼロ
化へのシナリオを明確化してほしい。

残余リスクがあるものに対して、どうして継続することができるのでしょうか。確率的に事故発生のリスクが十分小さいとしても、事故が発生し大きな災害になったときに、想定外では済まないです。このことは
今回の福島の事故で明らかになりました。また、電力会社が持つ使用済み核燃料が資産計上されていることで、原子力をやめることができないというのは議論のすり替えです。電力会社の独占体制を解消
し、発送電分離を推進することで種々の企業の参入が活性化され、また、新しイノベーションが誕生し、これらが雇用の創出にもつながるものと思います。

6137 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電に反対です。即刻、全機廃炉をめざし、再生
可能エネルギーへの政策転換をするべきです。

代替エネルギーがあるのに、
危険な原発にたよる必然性がありません。
最終処分の場所も方法も決まらないのに、
大量の放射性廃棄物を未来に押し付ける権利が、
我々にありますか？
他者の犠牲の上に、
自分の贅沢や利便性を追求するのは、
正義に反します。
反省なき、東電を延命させ、
霞ヶ関の利権や天下りのために、
国民の安全を脅かすなど許される訳がありません。

また、現在の政府は、
国民の信託を得ていません。
国論を二分する一大事は、
選挙により国民の信託を得たものが決断をするべきであり、
先の選挙で信任をえた政権与党は、
マニフェストを守る姿勢もないうえ、
すでに分裂して、その体を成してはいません。

この際、総選挙をして、
あらためて議論すべきと考えます。

6138 個人 その他 ３０代 男性 原子力発電所の存続に反対します。 原子炉近辺で地震・津波が起きて建物が損壊すると、多量の放射性物質が放出され、経済・医療をはじめとして様々な分野に莫大な被害が生じることが明らかになった。
地震の発生率が高い日本において、原子力発電所の存続は、今後も同様の事故が生じる可能性が高い。

市民一人一人の節電を呼びかけることで、国家単位での電力消費を更に抑えることもできる。

以上の理由で原子力発電所の存続に反対します。

6139 個人 その他 ３０代 男性 消去法で最も高く評価できるのがゼロシナリオだが、２０３
０年までに原子力依存を減らすのでなく、すでに原子力発
電に頼れなくなっている今、いかにして火力発電への依
存度を下げるかという観点で戦略を練るべきだ。

３つのシナリオの中では消去法で最も高く評価できるものがゼロシナリオである。しかし、これでも問題点が多い。問題１：既に現状がゼロシナリオの2030年時点に近い状況であり、現状でも計画停電を行う
ことなく安定して電力が供給できている。供給余力を確保したい場合は、民間の発電事業を完全自由化し、既存大手９電力会社から送電部門を分離独立させ、固定通信における地域会社のように、系列差
別を行うことなく送電自由化を行うことで、新規参入を促すことで達成できる。従って、ゼロシナリオが想定する懸念は存在しないことになる。問題２：再生可能エネルギーについて、主に水力発電と揚水発
電、太陽光発電、風力発電を念頭に置いていると見られるが、地熱を利用する発電や波力を利用する発電、人口光合成などの新技術の実用化を促す施策を実施すれば、３０年後２５％増よりもさらに大きな
割合に増大させることが可能で、そのことによる、雇用創出効果や、再生可能エネルギーがシェア拡大することによる発電コストの低減を含んだシナリオになっていない。問題３：国民（含む法人）の生命や財
産の安全を考えた場合、もう二度と原子力発電所の過酷事故を繰り返してはならず、二度と起こさない観点から見ると、稼動させても問題の無い原子炉は現状でも２５％に遠く及ばない。その現状認識に立
つと、２０３０年までに原子力依存を減らすのではなく、今すでに原子力発電に頼れなくなっている中、いかにして火力発電への依存度を下げるかという観点で戦略を練るべきである。以上３つの問題点から、
ゼロシナリオにも欠陥が認められるが、最も高く評価できる選択肢となるのである。ここからは提案や意見であるが、電力事業における発送電の分離を幹とする電力の完全自由化および、東西の電力周波
数変換設備の拡大により、日本列島を一元的にネットワーク化する送電会社（東西二社もしくは鹿児島県以南をさらに分割する三社への収斂化）と、既存９電力会社含む発電事業体の完全なる自由競争を
促すことで、発電コストの低減が図られ、国民の利益と安全が確保されることになる。従って是非とも実施されたし。また、上でも言及したが、再生可能エネルギーの新技術についても競争を促すため、特定
の方向性に偏らない、開発への補助を行い、多様な技術が切磋琢磨し、熟成されることで国民利益に資するよう、政策で導くべきである。以上。

6140 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 (1)ゼロシナリオ
原発は、事故があった場合、制御不能になる。
たとえ大停電のリスクがあろうとも、それは制御可能。
制御不可能なリスクは負ってはならない。

ドイツのメルケル首相は、どんなにリスクを減らしても残余のリスクは残り、これは制御不能として原発全廃を決めた。
津波も地震もないドイツでだ。
日本は今地震の活動期に入っている。どんなに楽観的な人でもこのリスクに目を背けることは許されない。
更には、国会の事調の結論にあるように、原子力事業を任せるに値するか疑問の東京電力が運営する原発など危なくて仕方ない。
原発依存症の電力会社、経済産業省、名前だけの「○○安全委員会」の意見に振り回されるのはもういい加減に止めて欲しい。
もう一度福島のような人災を起こしたら、日本は立ち直れなくなる。

6141 個人 自営業 ３０代 男性 原子力の力＝モンスター 原子力という人では到底扱いきれないものを推進してきたこの現世人として本気で未来を考え、愛する者を頭に描きながらこの原子力という力を断固否定します。最終処分ができない以上この力に頼った末
路＝人の滅亡をイメージせざるを得ません。回避出来るはずです。人が関わっている以上事故は必ず起きます。なぜこの国が放射能の恐さを世界に向けて発信出来ないのでしょう。欲にまみれ得るものはモ
ンスターの糞。目を覚ましておくれよ大和の人間達よ



6143 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発0% 不要だと思うから。
なくても電力は不足することはないから。

6144 個人 家事専業 ５０代 女性 原発0％に賛成です。日本は地震国で、活断層が原子力
発電所のある場所でも確認されています。想定外で事故
が発生することは許されないと思います。

活断層等の上にある原子力発電所など地震に関する研究が進むと明らかになることが多々あります。今後も絶対に安全はあり得ません、リスクが残っている以上、事故が発生しないことは約束できないし、
事故が発生した場合の悲惨さは福島の事故で明らかになりました。今後は想定外はあり得ない説明だと思います。是非、原子力発電を0％にするためのシナリオ作りに力をかけてください。発送電分離などを
進め、いろいろなアイデアのある企業が参入できる体制を作ってください。

6145 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発反対!!　自然エネルギーの世の中に!!! 東日本大震災における福島原発の事故は、計り知れないダメージを日本にそして世界に与えています。目に見えないだけに今も恐ろしい事実が隠され続けているかという不安もぬぐえません。一時、原発ゼ
ロでも問題なく過ごすことができたのであるから、夏の電力不足を理由に大飯原発が再稼働されたことは残念でなりません。現代人にはまだまだムダが多く、省エネは誰もができることです。省エネを続ける
ことで日本経済が落ち込むより、今度原発で事故が発生したら、日本はもう終わりかと思います。原発の他にも、電力供給の手段はあるわけですから、そちらの道に進んで欲しいと思います。頭の良い、日本
ですから、ここで終わることはないと思います。今が、最悪と考え、これから復活、登りゆく道はほかにもあること、今一度考えるべきかと思います。

6146 個人 パート・ア
ルバイト

２０代 女性 原発依存ゼロパーセント！自然エネルギーへシフト！ 祖父が広島で原爆により被曝。これ以上被曝したくありません。命を途絶えさせないで下さい。

6147 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発反対 原発はいりません
再生可能なエネルギーをお願いします
原発に関わる人や話はうそばかり
信用できません

安全対策もないまま、組織の存続のための再稼動ありえません
福島の事故後、なぜ関西電力の関係箇所に家宅捜索に入らないのですか？
ほかの会社であればすぐに業務上の過失はなかったのか？
なんて動くのに遅すぎます
いまもなお、震災における被害者ヅラはなぜですか？
政治家、メディアは本当のことを言わない、なぜですか？
信用できません

福島の事故が起きたいま、遅すぎることがたくさんあります

原発は日本を、日本に住む人々を、世界を破滅に追いやります

6148 法人・団
体等

法人等 法人等 法人等 原発ゼロヘ 福島原発の収束のメドもたってないのに、大飯原発を再稼動したことは許せない
子どもの命をまもるためにも日本中の原発をとめて、自然エネルギーへ転換
原発ゼロへ！原発ゼロへ！

6149 個人 その他 ６０代 女性 脱原発 日本のような地震国にあっては一刻も早く脱原発の道を行かないと日本自体があぶない、広島長崎があってそして今福島　これは考えるまでもなく原発を使ってはいけない国なのです。
化石燃料、石炭、地熱、その他いろいろなエネルギーに変えていくべきです。
原発よりコストははるかに安価だそうですしＣＯ２など放射能汚染に比べれば環境、人体被害もはるかに少ないことはもう皆が知っていることです。
ぜったいに１日も早い原発のない日本にしてください
中島ひろみ

6150 個人 無職 ８０代以
上

法人等 100字で何が語れる？
こんなパブリックコメントに何の意味がある？
馬鹿にするのも、いいかげんにしろ！

原子力政策が日本の国土において破綻した事実をとらえずに、方策を立てる事は愚かである！国土の四分の一は放射能に侵された。その事実から目を逸らして政策など論じるな！汚染物質を拡散する限
り日本は堕落するのみなのだ。この事を国民は深く深く怒っている。政府及び官僚が愚策を講じている間は、怒りは溜まるばかりである。このままでは本当に我が国は崩壊する。いや、福島原発事故を防げ
なかった時から、もう崩壊してしまっているのだ！

6151 個人 家事専業 ４０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。 子供たちに核のゴミを押し付けたくない。福島第一原発は何も片付いていないし、これから先、子供たちに健康被害が出ないとは言い切れないと思います。地震の多い日本では原発は無理です。なぜ原発
が必要なのか、国はきちんと説明して欲しい。

6152 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発0希望！！ 事故を起こしてなお進むのか？
たかだか何十年かの歴史しかないものをなぜ捨てることができないのか？
国民の大きな意思をなぜ反映できないのか？
やめるなら今しかない！事故を機にやめれないのなら、この先未来永劫やめることができないだろう。
そのような国なら、捨てて移民してしまいたい。

この先何人の人達が放射能におびえ、害を受けるのか？
私たちの子供はそんな国に住み続けることができるのか？
何人の命を犠牲にするのか？

それに気づいた今やめられないのなら、絶望しかない。

6153 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 原発の即時廃炉を求める 人間は完璧ではなく必ずミスをする。「絶対安全」はありえない。福島原発から未だにダダ流しの放射能を含んだの汚水を止めることすらできないのに何を考えているのか。放射性廃棄物をどう処理するか決
まっていない、そんないい加減な計画はありえない。経済と比べる対象のものではない。
自然エネルギーの先進国として日本は世界のモデルとならなければならない。

6154 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 震災後１年以上過ぎても尚、目立った対策もなされていな
い上での再稼働は言語道断！

実質的制御も出来ない、放射能被害を無力化できない、使用済み核燃料のリサイクルのもんじゅも問題だらけの中存在している。
核のゴミの貯蔵施設で未来に危険を残しているが、まさか未来の技術発展で放射能被害を無力化できると見込んでの事？
原子力を発見して実用化されて既に７０年近く経過しているのにいまだ制御も無力化もできないものを使い続けるのは極めて危険であると認識します。
海外では再生エネルギーで成功している地域が数多く存在します。
利権にとらわれず真に未来を見つめて頂きたい

6155 個人 その他 ４０代 女性 原発を使いたくないです。地熱をはじめとする様々な発電
の方法とエネルギーの効率的な使用を希望します。

すでに出てしまっている使用済み核燃料の始末がつく道筋もなく、地震の活動期に入ったと言われるこの土地で、もんじゅ(仏様に失礼なネーミング）をはじめとする原発は生活を守っても命はなくなると思い
ます。よく、生命維持装置のようなものが話題になりますが、原発でも事故があったりすれば、電力が止まるわけで、考えて作られていないのでしょうか。それともそんなことはあり得ないと言うことでしょうか。
「もんじゅ」はいざとなったらさらに危険なわけですし
働いている方々の仕事が必要なら、廃炉ビジネスを仕事になさってはいかがでしょう。いずれプルトニウムがなくなれば廃炉にするのですから。原子力関係には賢い方が多いのですから、是非そちらのほう
に能力を使って頂きたいと思います。それと、何事も事が起きてから、｢前にも指摘されていた｣等のことがよく出てきますが正反対の意見を持っている方でも入れないと自分たちに都合のよい意見ばかり通し
てしまうことになるのではないですか。
なんでも自分たちで悪いところ、都合の悪いところを指摘するのはまず無理だといじめ自殺や不祥事が繰り返されるのを見る度に思います。日本が長く健康に人が生きていける環境になりますように。

6156 個人 自営業 ３０代 男性 私は「原発ゼロシナリオ」を望みます。
私の子供たち、そしてその子供たち……未来の世代に少
しでも負の遺産を
残さないために、原発を全廃する方針で進めてください。

現在ある原発を安全に終息、解体するために税金を投入するのには賛成します。
また、そのために必要な技術開発、人材育成に税金を投入するのも賛成します。
つぎに起きるであろう地震など、災害に対しての備えもしっかり税金を投入して
２度と放射性物質を大気に爆発的にばらまかないようにしてほしいと思います。

6157 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 今すぐにでも原発0％に！ 原発事故によって失うものが多すぎます。
もし原発をなくしたくない人がいたとしたら事故になった時に私たちに全く被害がでないようにできればいいんですが、それは不可能だと思うので、迷惑なのでやめていただきたいです。
 

リスクの少ないエネルギーを使用してそれで今より電気が使えなくなってもみんなで知恵をしぼって省エネ生活しましょう！
頑張って原発を安全に稼働させて電気使い放題の自然とかけ離れた暮らしをするより、ずっと豊かな国になると思います。

本当の幸せをもう一度考え直すことと一緒です。

原発が無い時代も人びとは生活できていたんですから。
 

6158 個人 パート・ア
ルバイト

６０代 男性 原発は可及的速やかにゼロにして下さい。 世界的に使用済み核燃料の無害化処理方法もない現状で、これ以上原発を運転し続けるのは後世に対する犯罪行為と言えます。

いくら想定される安全対策を施しても、地震列島においてはいついかなる想定外の事態が発生するかわかりません。
福島第一の惨状をこれ以上繰り返すことは絶対にあってはなりません。

再生可能エネルギーが十分な発電量を確保できるようになるまでには、相当数の年限が必要でしょうが、私はそれまでは電気使用量を減らしても耐えようと思います。

経済活動においては大変だとは思いますが、国として電力消費の大きい産業から低消費電力の産業への転換を促す政策を実施して頂きたいと思います。

6159 個人 無職 ３０代 女性 原発ゼロシナリオを選択しています。
速やかに実行されることを希望します。

あれほど多くの人の心を傷つけ、これから先の命を傷つけ、これ以外の選択はないと思います。日本には新しいエネルギー供給の形、新しい生き方の形を選択し、速やかに実行する知識も力もあると思って
います。それによる新しい経済社会のモデルとしてスタートするチャンスです。

6160 個人 無職 ６０代 男性 原子力依存度０％ 福島の経験をふまえれば、地震国日本で核エネルギー制御技術がないことはあきらか。人の命を賭けてまで原発に固執するのが不思議。日本には電力会社から自立した政治家が少なすぎる。
経済問題と命の問題を同列に論じる事の理不尽さに気付かないのは何故なのでしょうか。

6161 個人 自営業 ４０代 女性 原子力発電所の再起動に非常に不安があります。
原子力０％を実現してほしい。

何のための原発再起動なのか、
だれものぞんでいないとおもうのですが。。。？？
電気をもっと使うかとおもって余分に用意していただいていたら
わるいなと、余剰案ペアーはなるべくないようにアンペア数を
事務所１０あんぺあー住居２０アンペアー分下げました。
同時使用をさけるちょっとした注意だけでというかほとんどいま
何の不便もないので、今までの使い過ぎなだけでした。
原子力に使うお金を他のところで使ってほしい。

福島の人的災害から、ずっと原発反対を願ってきました。

想定の範囲内外では安全が守られない事と事が起きた時に対する人的なミス

いくらその時のために訓練をしても、ひとつ歯車が狂えば全て最終段階が異なり

安全に処理出来ない事が今回福島で明白となりましたね

科学的、統計的な結論では安全だと言い切れないでしょう

次に想定外が起こった時は、誰が責任をとれるのでしょうか

議員バッチを外せば責任をとったことになるのでしょうか　甘すぎです

安全というのであれば稼働に賛成の議員の家族には是非原発周辺に住んでいただきたい

本当に死ぬ気でやってもらいたい！

私はゼロシナリオ　マイナスでやっていただきたい

あと18年後、政治も政治家も変わっていて、だれがこれを順守していくのですか

待てません

供給量、需要量、コスト、恒久的など数値的に試算していますが、化石燃料の輸入に

かける費用をソーラーパネルの購入の補助金にもっと多く廻せませんか

個人宅で150~200万円を払える方がどれだけいますか

数万円でそれが出来るようになれば電気の使用量も格段に減っていくでしょうし、二酸化炭素の排出量も格段に下がります

そのかわり電力会社の利益はどん底になっていくでしょうが

そうすると国、地方の税収入が悪化し、予算が立ち行かなくなるなんて

考えているとすれば、やめてほしいですね

化石燃料の購入費、原発の維持費用、二酸化炭素排出
にかかる費用などを家庭用、事業者用

のソーラーパネルの購入費用の補助金に

数万円で出来るようになればゼロも早急に達成

男性４０代その他個人6142



6162 個人 家事専業 ６０代 女性 ゼロシナリオを推進すべきです。 (1)　フクシマ事故が収束していない現状で原発再稼働はありえない。
(2)　人の命より経済を重視しているとしか思えない。
　　人の命や健康を犠牲する経済はありえない。人のための経済である。
(3)　フクシマの責任をだれ一人とっていないということは、政府も電力会社も
　　信頼に値しない。
(4)　国民の7割が反対しているのに、聞く耳を持たない与党には失望している。
　　官僚や電力会社よりも国民に目を向けるべき。
(5)　第２のフクシマを絶対に起こしてはならない。日本の破滅です。

6163 個人 パート・ア
ルバイト

２０代 女性 原発ゼロ希望です！ 日本に原発は必要ありません！！

地震大国であり、他国は地震兵器を所有している。リスクが大きすぎる。
火力・太陽光・水力・メタンハイドレードの発掘等、これらで充分である。

原発は低コストというのが売りでしたが、福島第一の事故で一体いくらの賠償金が発生しましたか？？これから数十年かけてフクイチを冷温停止させるまでにいくらのコストがかかりますか？？

２年後から東北で急増する白血病患者の「価値を付けがたい人生」の責任はどうやって取るの？？
いくらお金を積まれようが、本当は生きれるはずだったまだ長い人生を諦める事なんてできません。

6164 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 脱核エネルギー。原発反対 原発を再稼働させないと不良債権になるようだが地震国に原発など、元から不良債権である。原発に依存していると使用済み核燃料が増えていき事故があ れば経済も人生も吹っ飛ぶ。日本の原発依存度
は既に0だ。無理やり大飯を稼働させたが、タービンは振動するわ免震重要棟はないわベントもないわ活断層はあ るわである。依存度は0で行くべきだ。既に2ヶ月原発なしで全く支障はなかった。病院など
は自家発電を備えるのを必須にすれば良い。これからは省エネと節 電を国是とするのが良い。雇用のことも、原発廃炉の仕事はずっと続くので全く心配ない。海温め装置である原発が止まれば温暖化も心
配なくなる。どんどんガ ス火力発電所を作ればいい。総括原価方式をやめ輸入燃料を諸国並みに安く適正な値段にすればコストも安い

6165 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 まず３つのシナリオの中になぜ「即時原発廃止」という選
択肢がないのか？より多くの国民の声を集約するのであ
れば「原発即時廃止」の意見もコメントできるよう配慮願
います。結論は原発の「原則即時停止」を求めます

提案されていたシナリオで原発０とする場合はエネルギーコストが上昇するという解説や、ウエブ内に掲載されていた発電にかかるコスト試算の部分も、正確性に書いています。たとえば発電コストに関して
は、多くの国民が知る原発立地地域に当てられる電源三法交付金の存在などを無視した試算は、フェアではありません。

まずは正しい情報を提示してください。たとえば昨年のような原発事故が起きた際の補償にかかると見込まれる費用。その金額も試算し、原発稼動におけるリスクとして情報を開示すべきです。

さらにこれまで原発推進派のみに押さえ込まれていた保安員や安全委員会を解体、真の第三者によるチェック機関の原子力規制庁の形さえ見えない状態で、意見を求めるのは、逆に原発賛成派にとっても
重要な課題である、原発の安全性への担保ができないまま、判断するということになります。

まずは原発のリスクと正確なコスト（事故の際の補償含む）の情報開示。そして原発の今後の安全対策の方針が出てからこうしたコメントは求めていくべきと思います。

また今回のようなパブリックコメントを国民に求めていくことは必要かつ大切なことですが、ここで集めたデータは、今後どう活用される予定でしょうか？これまでの原発問題への政府の対応を見る限り、集め
られたコメントが公正に利用されていくのかに関しても、強い不信感を抱いています。そういう意味でも、集められたコメントに関しての活用法の明示や公正さを担保することも必要だと思っています。この点
も、ＨＰ上で、しっかり明示してください。

最後にこの原発・エネルギー問題は、まさに国民的議論が必要な話。一時の首相や事故後に国民の負託を得てない政権与党、関係自治体の判断のみで、原発再稼動を決めていくべきことではありません。
今後も引き続き、真に国民の声を公正に集約していくようお願い申し上げます。

6166 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 脱核エネルギー。原発反対 原発を再稼働させないと不良債権になるようだが地震国に原発など、元から不良債権である。原発に依存していると使用済み核燃料が増えていき事故があ れば経済も人生も吹っ飛ぶ。日本の原発依存度
は既に0だ。無理やり大飯を稼働させたが、タービンは振動するわ免震重要棟はないわベントもないわ活断層はあ るわである。依存度は0で行くべきだ。既に2ヶ月原発なしで全く支障はなかった。病院など
は自家発電を備えるのを必須にすれば良い。これからは省エネと節 電を国是とするのが良い。雇用のことも、原発廃炉の仕事はずっと続くので全く心配ない。海温め装置である原発が止まれば温暖化も心
配なくなる。どんどんガ ス火力発電所を作ればいい。総括原価方式をやめ輸入燃料を諸国並みに安く適正な値段にすればコストも安い

6167 個人 その他 １０代以
下

男性 脱核エネルギー。原発反対 原発を再稼働させないと不良債権になるようだが地震国に原発など、元から不良債権である。原発に依存していると使用済み核燃料が増えていき事故があ れば経済も人生も吹っ飛ぶ。日本の原発依存度
は既に0だ。無理やり大飯を稼働させたが、タービンは振動するわ免震重要棟はないわベントもないわ活断層はあ るわである。依存度は0で行くべきだ。既に2ヶ月原発なしで全く支障はなかった。病院など
は自家発電を備えるのを必須にすれば良い。これからは省エネと節 電を国是とするのが良い。雇用のことも、原発廃炉の仕事はずっと続くので全く心配ない。海温め装置である原発が止まれば温暖化も心
配なくなる。どんどんガ ス火力発電所を作ればいい。総括原価方式をやめ輸入燃料を諸国並みに安く適正な値段にすればコストも安い。

6168 個人 パート・ア
ルバイト

６０代 女性 脱核エネルギー。原発反対 原発を再稼働させないと不良債権になるようだが地震国に原発など、元から不良債権である。原発に依存していると使用済み核燃料が増えていき事故があ れば経済も人生も吹っ飛ぶ。日本の原発依存度
は既に0だ。無理やり大飯を稼働させたが、タービンは振動するわ免震重要棟はないわベントもないわ活断層はあ るわである。依存度は0で行くべきだ。既に2ヶ月原発なしで全く支障はなかった。病院など
は自家発電を備えるのを必須にすれば良い。これからは省エネと節 電を国是とするのが良い。雇用のことも、原発廃炉の仕事はずっと続くので全く心配ない。海温め装置である原発が止まれば温暖化も心
配なくなる。どんどんガ ス火力発電所を作ればいい。総括原価方式をやめ輸入燃料を諸国並みに安く適正な値段にすればコストも安い。

6169 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発ゼロを希望致します。 日本に原発は必要ありません！

地震大国の日本の何処に安全な場所があるのでしょうか。
たとえ地震が無かろうが、日頃から原発は放射能を漏らしております。
私の叔母と叔父は玄海原発の１０ｋｍ県内に住んでおりましたが、白血病で亡くなりました。

原発の廃棄物の処理方法すら決まっていない日本です。
地中に埋める最終処分場を作る事すら叶わず、未来の人々に処理を託すなんて。。
日本人の民度を疑います。

我らが日本の将来の繁栄の為にも、原発は必要ありません！

6170 個人 無職 ７０代 女性 人の命にかかわる問題です。遅くなればなるほど核廃棄
物も溜まります。その処理方法も危険きわまりない、とくに
莫大な費用がかかる高速増殖炉もんじゅなど、こうした無
駄にして危険なものをを早く止めてくだい。

今すぐに零にしてほしい理由は、
１、今現在、原子力発電なしでも既存の発電力で対応できる。電力不足にはならない。
２、原発は人の健康、命を損なう。
３、原発は莫大な費用を要する。

6171 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電再稼働に関して ３月１１日の福島第一原子力発電所の事故以来この国の本質がみえてしまった。
本当に情けなく腹立たしいかぎりだ。
自国にSPEEDIという大金をかけたシステムがあるにも関わらず、結果を公表しないため、はるかドイツ気象台が発表する放射能拡散予測にたよわざるを得なかった。
そのため安全な避難経路をたどれず被爆した人たちがたくさんいる。
国民を大事にしないなんと情けない政権、情けない国家になってしまったのか。
　今回の再稼働の理由の一つに、国民の生活を守るためといっている首相がいるが、人を巻き込んで自らの主張を正当化するのはやめてもらいたい。われわれはそんなにバカではない。
　裸の王様がだれか、国民はわかっている。福島第１の四号機プールがあんな状態なのに他の原発を再稼働させるとは、開いた口がふさがらない。
　この国の政府は、自国民の事を考えていないのだろうか？

6172 個人 無職 ８０代以
上

女性 原発ゼロ希望 日本に原発は必要ありません。

なぜお上の方々には、国民の声が届かないのでしょうか。

大飯原発前、国会前、沢山の方々がデモで集まっておられます。

民主主義の日本は何処にいってしまったのでしょう。

利権の汚い金にまみれた原発村。国民は皆知っている事です。

大人であるご自分達には放射能の影響なんて無いから構わないのでしょうか。
ご自分のお子様、お孫様の事を思い出して下さい。

日本に原発は必要ありません。人間の心があれば誰でも理解出来る、当たり前の事です。

6173 個人 無職 ６０代 男性 原発依存からの脱却を明確に宣言し、代替の持続可能エ
ネルギー開発に舵を切ることです。事故から教訓をつかみ
２０２２年原発ゼロを宣言したドイツに見習い、脱原発に踏
み出すことです。

レベル７の事故を起こした事の重大さから、事故の全容解明もしないで再稼働などもってのほかです。恥ずべき決定です。地震によるもの、津波によるもの、そして緊急時の対応と原因究明は緒に就いたば
かり。原子炉建屋に入ることもできない状況です。大飯にしても他の原発にしても対策の先送りで新たな「安全神話」を産むばかりです。今は真剣な事故究明をすることです。
核燃サイクル、廃棄物処理不能の原発殻は撤退しかありません。節電、省エネルギーで今を乗り切り、並行して自然エネルギーの開発、地産地消、スマートグリットで地域興しに財政投資を切り替えることで
す。ドイツにできて日本ができないはずがない位の位置づけが必要です。

6174 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発止めてください。 もう原発止めて下さい。
将来の日本のため、世界のため、地球のために。
電気に頼らない、新しいエネルギーの開発にもどうぞ力を注いで下さい！
もう、原発で苦しむ人たちをみたくありません。
世の中が、みんな笑顔で過ごしていくための、大きな一歩だと思います。
子供達に明るい未来を作りたいです。宜しくお願いします。

6175 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発依存度を0とすべきとの考えから(1)ゼロシナリオを選
択する。

今般の原発事故により原発付近のみならず広範囲において放射能汚染が広がったこと、被爆の恐怖におびえながら暮らすこと、今後子供を授かった場合にどのような影響があるのかを考えるととても怖い。
このような思いをこれからの未来に抱くことがないよう、原発（核）の依存は0とすべきと考える。

6176 個人 自営業 ５０代 男性 原発ゼロ希望です！ 日本はドイツのように、脱原発すべきである！

安全神話も崩れ、原発のメリットは皆無！環境に良い、低コストは嘘であった！

一日も早く大飯原発の停止、日本の脱原発を望む！

6177 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 大飯原発稼働停止およびすべての原子炉の廃炉要請 福島およびその周辺地域で、震災後放射能汚染被害で住む場所を奪われ、今も自宅に戻れない人たちがたくさんいらっしゃる上に、日本の活断層が地震活動期にあるにもかかわらず、100%の安全性も確
認出来ないまま原子炉を再稼働するという暴挙は正気の沙汰とは思えません。再び事故が起こってからでは遅すぎるし、狭い日本が取り返しのつかない状況になると、科学者でもない私ですら簡単に想像し
うるからです。加えて、今も住み慣れた場所に戻れず避難生活を続けている方々の精神的苦痛にもなっていると思われるからです。

6178 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 たかが電気のために人・地球を殺す原発をやめてほしい
です。

福島の事故が収束していない中、地震・津波・ヒューマンエラーで取り返しのつかない汚染をひろげ生命を蝕む原発の存在自体もうあってはならないはずなのに、経済活動のための原発再稼働は論外です。

今すぐ止めてください。全ての原発を廃炉にして、安心して暮らせる国にしてください。福島の事故のおかげで、食べもの／水／空気、生きていく上で、それらに気を使って、安全なものを探して暮らして行く大
変さに、どれだけの日本国民が精神をすり減らしている事でしょう。日本の食品の安全性の高さはもう失われましたし、こんなミスをしても尚、原発なしでは無理だ・・などと言う日本は、被爆国として「過ちは繰
り返しません」と広島に刻んでいる国として、恥ずかしいです。

十分な発電が原発なしでできないのは、夏のピーク時だけだと言います。そのためだけに、悪夢のような事故を引き起こす原発というリスクを選ぶのは間違っています。使えば使う程、足りなくなるのはあた
りまえです。永遠に発電量を増やすなんでムリです。電気は無限ではないということを意識して、使用を控えるキャンペーンを行うと同時に全ての原発を廃炉にして、自然エネルギーに変えるを求めます。

経済が滞って国民生活に支障がでることと、福島のような事故がまた大飯で起きて、日本に住めなくなるという国民生活への支障、レベルが違い過ぎます。目を覚ましてください。金のために利権のために動
かしたり瓦礫を拡散させたりしていることも国民にバレています。自分自身が安らかに眠れるための正しい選択をしてください。原発立地県は金もらってるからいいだろうなんて、見下すのはやめてください。
命を売ってまで、お金を手にしても何の意味もないです。誰に責任があるんでしょうか？これを読んだ以上、ただ単に情報として処理しているかもしれない担当の「あなた」に責任があります。しっかり伝えるべ
き人に伝えてください。そして、同じ気持ちを持つ国民のために、公表してください。

6179 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 男性 原発依存度、ゼロシナリオを希望します
段階的でも構わないので最終的に原発ゼロを指標にする
政策

現状の原子力政策は、全く信用できない
おそらく隠蔽体質が改善されることは、今後も無いと思う
それが電力会社であろうと、政府であろうと

震災が懸念される中、電力確保は重要課題だが
結果的には原発のほうがコスト高になるのではないか

6180 個人 無職 ３０代 男性 脱原発と代替エネルギー投資開発を 　脱原発の理由は、日本国の利権、メリットが解らない事、北朝鮮、アルカイダ、中国、韓国のテロの標的になる可能性が高い事、他国に比べ地震、活断層が多い事、オンカロの様な余裕も無く、福島、東日
本の様に狭い国土を放射能で汚染し、何千年も日本の狭い土地を失いたくないからです。
一、電力会社で寡占市場で電力料金吊り上げで、対外的に法人税４０％の壁の上に、企業海外の流出を防がなければないません。
産官学で瓦斯会社をもう一つの基軸にスマートグリッド、発送電分離、電力自由化、電園屋根ソーラー、太陽熱、天然瓦斯（ロシアの天然瓦斯、アメリカのシェール瓦斯）、地熱、日本近海の千島列島、竹島、
尖閣諸島、南鳥島（レアアース）に眠るメタンハイドレート、ゴミ火力、環境生態系に配慮した河川水力、対馬、黒潮海流発電洋上風力や、波のうねりでタービンを回す潮力発電、
海面の温水と海底の冷水の温度差を利用して発電する海洋温度差発電等に原発マネー約４０００億円で投資、開発、実用化をすべきでしょう。

代替自然エネルギーで日本海側、東北州、北海道など豪雪地帯 で電気熱、街灯の代わりにハロゲンヒーターの様な物を製作し屋根、道路の雪処理が出来れば良いのですが。

　どうしても原発が必要でしたら、防衛省、経済産業省、文部科学省連携で、対ロシア、北朝鮮、韓国、中国、日本海、オホーツク海の監視偵察目的で原子力潜水艦を建造し、その原子炉を原発に転用出来
る原子力発電所、米軍海空軍港、自衛隊施設を沖縄の基地負担分を本州日本海側に街の発展も計算の上誘致すれば、地震、津波、天災、テロ、人災にも強くなるのではないかと思います。
現実的な事は独立総合研究所（独研）の青山繁晴氏をブレーンにされる事が最良の策、国益と思います。
１８５５年　日露和親条約　樺太に国境は設けず、千島列島は日本領。島の名はアイヌ語。
１９６５年　日韓請求権協定で補償済み。国民に支払わなかった韓国政府の怠慢。燃料資源、漁業資源の為に領土問題も頑張って下さい。

6181 個人 自営業 ３０代 女性 ゼロシナリオ、脱原発をこころより希望します 福島第一原発の事故により、この先の暮らしが不安です。
原子力発電は安全では無いと気づいたいま、原子力発電とはお別れする時だと思います。

6182 個人 無職 ７０代 男性 原発再稼働に強く抗議し、全原発の廃炉を求めます。（ゼ
ロシナリオ）

昨年のフクシマ事故で、「人類が原子力をコントールすることは不可能であること」が明確になりました。フクシマ事故はいまだにその収束を見ていません。
人類の未来のため、子供たちの将来のために一日も早く原子力に依存する政策から脱却し、実行されることを強く要望します。

6183 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発ゼロ！を切望します。 もっと自然エネルギーを推進して、危険な原発は全て廃止してください。 地震対策、津波対策と言うけれど～人為的なミスの事故の可能性もありますよね？



6184 個人 パート・ア
ルバイト

２０代 女性 原子力発電を今すぐ廃炉にして下さい。 地震が多い日本で原子力発電は危険すぎる。自分達、これからの命を守るためにも原発は廃炉にすべきです。同じ失敗を繰り返す気ですか？
これ以上処理できない廃棄物を増やしてどうするのですか？
どうやって責任を取るのでしょうか。
最終的に直接被害があるのは国民です。

6185 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 エネルギー政策について。 私は原子力発電は、すべて廃炉にするべきだと思います。
原子力発電がなくても、電気は足りています。今後は自然エネルギーに移行するべきですが、原子力発電も段階的に廃止するのではなく、今すぐ廃止するべきです。

ます、使用済み核燃料の最終処理の方法もありませんよね。
福島第一原発の事故も収束していませんよね。未だにいつ放射能が漏れてもおかしくない状態だと思います。
また食物の放射能汚染も深刻です。
このままの日本では安心して暮らせませんし、とてもじゃないが、子どもを育てることなどできません。
私は原子力発電は、即刻全部廃止することを希望します。

6186 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 女性 経済的な優位性もなく、核廃棄物の処理の方法も決まっ
ていないのに、これ以上核のゴミを出し続けることに反対
します。

　原発による発電は、他の発電方法に比べて経済的に優位性がなく、電力会社は総括原価方式で、全てを電気料金に上乗せして、儲けるのかも知れないが、その付けは国民に回ってくる。
　また、今度の福島原発の事故の時、国は何をしたのか？国民を守ることもせず、ただただ、被害を矮小化するために動いただけである。そのような国が進める原発推進計画は、いくら安全だ、対策は万全
だといわれたところで、信用できない。
　もうそろそろ人類に核は扱えないことを認めたらどうだろう。
　高速増殖炉「もんじゅ」も実用化のめどが立たず、核燃料サイクルは破綻している。これ以上核のゴミを出し続けるのを止めて、再生可能エネルギーへの転換を図るべき時期に来ているのではないだろう
か。

6187 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発の再稼働に反対します。2030年よりも前に原発への
依存を0％にすることを望みます。

福島の事故によって「原発は安全ではない」ということが証明されました。また、この度の事故への政府の対応が、今日に至るまで不適切であることから、「再度事故が起こった際の対応も適切には行えな
い」ということが証明されつつあります。原発は様々な側面から、あってはならない施設であることが明らかにされています。これらの明白な事実を、また政府がこれらの事実に反した政策をとっていることを、
国内外の多くの人々が、はっきりと認識しています。史上最悪の事故の後、時代はすっかり変わったのです。後戻りはできません。もう国民を騙すようなことはやめて、原発を必要としない国づくりを進めて下
さい。

6188 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「ゼロシナリオ」の推進を望む。
高度な制御を技術的、人的に継続しなければ維持できな
いうえに、天災に対してなすすべのない状態の原発に対
して、これ以上依存する事はできない。

東電福島原発事故により原発の安全神話は崩れ、甚大な一次被害が起こり、将来にわたり未知の二次被害が拡大する可能性がある。
そもそも国家とは、健全な国土と国民が礎であると考えているが、東電福島原発事故によって、広範囲でこれらを失った。将来に対して負の遺産を残してしまったといえる。
遠い未来にわたり日本国が継続し、これを担う次世代が健全に行内で生活するために、現在の運営状態（※）ではとても容認できるものではない。
極論すれば、現状の経済活動が犠牲になることと、将来の国家のありようを比較した場合、次世代に対し何を選択するかは、自ずと明らかだといえる。

※何件か例示する
・どんなことがあっても事故を起こさないための知の集約への疑問と、責任を伴った迅速な決断する機能の不全
・不透明で、電力事業者に有利な運営資金の流れ（補助金や、総括原価方式の中身など）
・重大事故が起こった場合に責任の所在があいまいな政府・行政・外郭団体と電力事業者による、おざなりな運営
・重大事故が起こった場合の対策の不備や見通しの甘さ　など

6189 個人 無職 ６０代 男性 選択肢の数字には意味がない。何故なら、停止、残存い
ずれの原発にも安全対策が必要で、この安全対策を全原
発に適用すれば依存度を下げる必要はない。従って選択
肢は、依存度維持、依存度増大の２つしかない。

　選択肢が0％、15％、20～25％の3つということであるが、この3つの間にはどのような違いがあるというのであろうか？　依存度を下げたとしても、停止原発や残る原発の立地住民にとっては、何の違いも
ない。安全対策を万全にすべきことに変わりないからである。
　ということは、現存するすべてに対して同じように万全な安全対策を講じれば、依存度を減らす必要は何もない。依存度を下げて、他の既存エネルギーに頼りながら新エネルギー開発に費用をかけるのと、
原子力エネルギー利用の安全対策に費用をかけていくのとでは、エネルギー資源の乏しい我が国としてどちらが国民の幸福につながるか、よく考えなければならない。
　数字が少ない方が一見よいように思わせるのは、まやかしである。選択肢は、「直ちに全原発停止」、「依存度維持」または「依存度増大」のいずれかしかない。しかし、「直ちに全原発停止」は、非現実であ
り、世界から期待されていることを国内でも推進しながら、技術の向上を図り、かつ国民負担が増大しない方策である「依存度維持」または「依存度増大」をとるのが国益に合うということになる。
　なお、「依存度維持」か「依存度増大」かについては、エネルギー総合政策（複数の各エネルギーの安全性、環境許容性、調達安定性、調達永続性、経済性の兼ね合いからベストミックスを検討）の中で考
えるべきである。
　大事なことは、国民に「安心」を与えること、万が一の際の補償を責任を持って行うことである。

6190 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 0%を支持します。困難な目標ですが、全国の原発の活断
層・破砕帯を大至急調査し、危ないところから廃炉を進め
るべきです。

地震国日本で放射性廃棄物と使用済み核燃料の最終処分をどうするのかさえ未定なまま、破砕帯の調査もベントのフィルターもなしに原発を動かし続けるのは、危険だと思います。
日本は自然災害の多い国で、大きな自然災害がある度に対策を講じてきました。つまり、実際に発生した災害が将来再発した場合には備えますが、理論上あり得るけれどまだ発生していない低頻度巨大災
害には十分な準備ができていません。そのため、過去に経験のない現象が発生するたび、想定外の大きな被害を受けることを繰り返しています。このままいけば、そう遠くない将来、福島第一原発事故を上
回る巨大原発災害が起こり、日本は世界から見捨てられるでしょう。それを回避するには、原発ゼロしかありません。
節電を生活文化として推し進めることで、電力消費量を抑制することは可能です。高校野球を秋開催に変更したり、昼12時～15時のテレビ放送をやめたりするだけで真夏のピーク時の電力消費量は減らせま
す。
原子力の平和利用という概念に騙された私にも責任はあります。馬鹿でした。反省しますので、電気代が高くなっても払います（ただし、金の使い道は厳密に公開して下さい）ので、原発ゼロを目標に国も努
力して下さい。

6191 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 私は、絶対に原子力はゼロにするべきと考えています。今
回の地震の事故で、被爆国である日本に、こんなに狭い
日本になんとたくさんの原子力発電所があるのかと驚きま
した。

・経済的な理由で、例えば地域、企業などが立ち行かないとのことで原発再開が決まりましたが、もし事故が起きたり、ほんのわずかでも放射能が漏れることがあったら、その理由にしている経済も人々の生
活も企業も何もかもが失われることは分かっているのになぜでしょうか？わかりません。原発をなくすことで、問題になることを解決する方法や対策に時間や資金を使うことがなぜ出来ないのですか？今でき
ることは、まず原発を止めることではなかったのですか？難しい知識は何もなく、馬鹿なことを言っていると思われるかもしれませんが、知識や役職やメンツなどなんの意味もないものです。完璧な安全確保
なんて、ありえません。私たちは機械ではなく、人間ですから。
・もちろんほかの発電にしても、すべてが100％安全とは思えません。でも放射能のように、広い範囲で長い間、もしかしたら永遠にすべてを失うことがあるのでしょうか？これまでいくつかの事故がありました
が、その被害にあわれた人たちのこと、いま現在被災者になってしまっている人たちがいるのをわかっていて、原発を続けるのはありえないと考えます。決して過去ではないと思います。
・一般市民として、いつも太陽光発電とか節電とか自分にできるこては何かと考えます。一番の問題は資金です。ソーラーパネルをつけるといっても、ほとんどの家庭では現実的な額ではありません。原子力
発電所を稼働、または新しく作るなどの莫大な費用を、もっとほかの発電に使えないのですか？あるいは研究にもっと援助はできないのでしょうか？すでにしているなら、もっとマスコミを通じてアピールをお
願いします。誰にでもわかるように、うまくプレゼンするのも政府の仕事だと思います。ほとんど見えないのが私の気持ちです。
・国民は日々の生活の中で、政治や経済に関心がないのではなく、皆目の前の仕事や生活に努力しています。政治家や企業のえらい人達は、未来の日本もきちんと考えている、それがその人たちの仕事と
思っていました。原発の数とか知らなかった自分もがっかりでしたが、都合の悪いことはあえて報道もされないのだ、自分でこだわって調べなければ国民は何も知らされないことが、最近のいろんな政府や政
治家さんの報道を見ると感じられます。
・でも私は、環境のために今後できる努力は惜しまないつもりです。多くの人がそう思っていると考えます。節電だってみんな覚悟していました。リーダーシップをとるのは、政府以外にだれがするのですか？
きちんと進むべき方向を示すべきです。国民を良い方向へ引っ張っていくのがあなた方の仕事です。屁理屈や弁解はなしです。2030年？その先はどうするつもりなのでしょうか？今回のように3つ示された場
合、多くは真中が採用されることが多いとニュースで聞きました。でも、ゼロシナリオを目指すべきと思います。
・こうして意見を言えるのは、ありがたいと思います。国民にしんを問うと良く政治家は言いますが、それは選挙しか考えていないのが明白で、とても不愉快です。すべてがごたごたした状態で、選挙など意味
がありません。良い仕事をするには、それなりの時間や経験が必要だと思います。足を引っ張り合うのはやめてください。日本のために、世界のために一流大学で学んだことを生かして給料に見合う仕事をし
ていただきたいです。
きちんとした分析もなく、関係ないことも書いてしまったかもしれませんが、
もし最後まで読んでいただいたなら、ありがとうございました。

6193 個人 無職 ８０代以
上

女性 原発ゼロ希望です。 日本に原発は必要ありません。
原発を保有し続ける事は、次の世代に恥ずべき行為です。

今回の福島で一体何人の方々が土地を、家を、普通の生活を失ったのでしょう。
これから何人の方々が白血病、その他のガンを発症するのでしょう。
そしてその内何人の方々が本来の寿命以前に命を失うのでしょう。
これは倫理的な問題です。
日本が「正しい判断」をされる事を望みます。

6194 個人 自営業 ３０代 女性 (1)ゼロシナリオを支持します。核のごみが出続け、それを
処理する能力ができあがっていない時点でまったく環境
に配慮しているとは思えません。原発は海を暖めているの
で温暖化に歯止めがかかるとも思えません。

エネルギー不足で海外に企業が出て行くより、原発事故により産業が外へ出て行くリスクの方が高いと思います。原発をなくしても雇用はなくならないと思います。他のエネルギー産業や原発廃炉など雇用
はたくさんあります。広島、長崎、チェルノブイリから学んでください。他の国の失敗や成功を学んでください。食料を奪わない植物によるバイオエタノールや廃油、牛の糞などから熱をとったり、地熱、太陽等。
規制を緩和して市民が選べるようにし、インフラを整えるのも民間にまかせてしまえばいいのではないでしょうか。もっと国民を信じてください。

6195 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 原発反対。絶対に、原発比率ゼロがいいです。 二人の子どもを育てています。子ども達に、胸を張ってわたし達大人が作ってきた日本という国を語りたいです。

原発はあまりに危険すぎます。危険を隠すためのウソ、一部の人間の利益のためのウソ、そんなものはもうたくさんです。

6196 個人 自営業 ３０代 女性 日本にある原発はすべて即刻停止し、これからは再生可
能なエネルギーにシフトするべき！！

まずは、きっと皆忙しい中このパブコメに投稿しているのだから、私の意見も含め皆の意見も無駄にしないでください。

そして冷静に、未来のことを考え、自分の子供、そのまた子供、、、そのことを考えれば自ずと答えは出るはずです。

お金なんてなければよかったのに、、、本当にそう思います。

すべてはお金、しがらみ、で罪のない一般市民が犠牲になっているのです。

とにかく原発ゼロ！！

そこから前へ進みたいです。

１．3つの選択肢について
（１）原発については、「ゼロシナリオ」しかない

原発増設も可能とする「15シナリオ」や、原発を推進する「20～25シナリオ」はいずれも非現実的である。そのため、原発選択に関しては、唯一原発依存をゼロにする「ゼロシナリオ」であるべきである。しか
し、「ゼロシナリオ」にも以下の問題があり、そのままでは支持できない。

(1)電力システム改革や産業構造を転換など具体的な道筋が示されていない、(2)省エネを、他の選択肢と同様、わずかにしか見込んでいない（2030年に発電電力量を1割削減、最終エネルギー消費を約2割
削減）、(3)現状よりも化石燃料の依存度が高くなる、(4)再生可能エネルギーの導入見込みが不十分。

（２）いずれも温暖化対策を後回しにする選択肢でしかない

3つの選択肢はいずれも温暖化対策後回しが明白だ。前述の通り、省エネをわずかしか見込まず、再生可能エネルギー導入も控えめで、CO2排出量の多い石炭をはじめとする化石燃料への強い依存体制を
続けるという前提では、温室効果ガスが減らないのも当然だ。なかでも「ゼロシナリオ」は、温室効果ガス排出量は1990年比で2020年に0～7％削減、2030年に23％削減と、京都議定書第一約束期間（2008
～12年）の削減義務である6％削減のレベル並みかそれよりも増えることが想定されており、原発をゼロにするかわりに地球温暖化対策を大きく犠牲にするシナリオである。これは、私たちが望む未来の姿で
も、持続可能な社会への道筋をつくるものでもない。しかし、本来、原発依存を下げると温暖化問題はあきらめざるを得ないようなトレードオフの関係にはならないようなシナリオもさまざまに考えられる。それ
らが示されていないのは問題である。
２．第4のシナリオの必要性

今回示された3択は、このパッケージのままでは、いずれもこれからの社会の選択としてふさわしくない。福島原発事故を踏まえ、気候変動問題もないがしろにしない、持続可能な社会を実現できるシナリオが
新たに必要である。

気候ネットワークでは、持続可能な社会を作るために必要な第4のシナリオ「原発ゼロ＋省エネ＋再生可能エネルギー＋電力システム改革＋脱石炭」を提案する。
（１）原発ゼロ

原発は2020年より前にすみやかにゼロにする。東日本大震災で被災した福島第二原発、女川原発に加え、活断層が直下にあることが確認されている浜岡原発、敦賀原発は即廃炉を決定し、その他の原発
についても早期にゼロとする。
（２）さらなる省エネの推進

原発をゼロに向かって大きく減らすために、より大きな省エネを実施する。実際に省エネの余地は、政府が固定するシナリオでは不十分である。たとえば、発電部門における電気のロスをなくし、無駄に捨て
ている熱を有効に利用していくこと、産業構造の転換も視野に入れ、効率の悪い工場や事業所などの省エネを大幅に進めることで、電力の30％削減、一次エネルギーの40％削減を目指す。
（３）再生可能エネルギー最大限の導入

再生可能エネルギーの電力消費量に対する導入目標を、2020 年までに30％程度、2030 年には電力の50%程度（約3850億kWh）、2050 年頃までには最終的に電力の100%を目指す。

また、再生可能エネルギーは電気だけではなく、バイオマス熱エネルギーや太陽熱を有効活用する再生可能エネルギー熱の利用を増やす。
（４）脱石炭政策

気候変動問題を解決する視点から、将来的に脱化石燃料を目指す方針を持ち、そこに向けて、化石燃料依存を可能な限り減らしていく。2030年時点では石炭・石油依存は限りなく少なくする。また石炭火力
発電の新規建設はせず、短期的な火力発電所の見通しとしては、より高効率な天然ガスへのシフトに重点を置く。
（５）気候変動を防ぐ視点から大幅な温室効果ガスの削減

人類にとっての危険な気候を回避するため、先進国は2020年に25%～40%、2050年には80％の削減が求められている。「キャップ＆トレード型の排出量取引制度」を導入し、大口の工場などでのトップラン
ナー化を実現するとともに、省エネや再生可能エネルギー、脱石炭政策を組み合わせることで、2020年25％削減、2030年には40～50％削減を実現する。
（６）電力システム改革で電力自由化と発送電分離を実現

原発や石炭火力発電などによる大規模集中型発電システムから、日本全国の地域特性にあわせた再生可能エネルギーを有効に活用する地域分散型エネルギーシステムに転換し、再生可能エネルギーの
活用による地域活性化につなげる。送電線へ再生可能エネルギーを優先的に接続すること、電力自由化・発送電分離、スマートグリッド体制やデマンドレスポンス体制の構築など「電力システム改革」を推
進し、再生可能エネルギーの大幅導入を実現させていく。
（７）省エネ・再生可能エネルギーで新しい経済の発展

省エネや再生可能エネルギー推進によって、社会全体で新しい産業や雇用を生み出すポジティブな効果を引き出していく基本方針を持ち、世界に率先して、新しいグリーン経済を推進していく。

東日本大震災と東京電力福島第一原子力発電所の事故での経験を教訓に、このような脱原発と気候変動対策を両立させた持続可能な社会を目指していくことが必要である。

今回の３つの選択肢に狭めることなく、明確なビジョンの下に第4のシナリオを掲げ、その実現に向けて、政府・国民が一体となって取り組んでいくべきである。

以上

道義的科学的理由から、特定非営利活動法人気候ネット
ワークが提出された以下の意見に賛同。

原発について選ぶならゼロシナリオしかない。しかし環境
面からはいずれの選択肢も不適切。

女性３０代無職個人6192



6197 個人 家事専業 ３０代 女性 原発ゼロ！原発反対！ まず、今回の原発事故の被害で本当は気付いて欲しかったです

こんなに被爆して苦しんでる方達がいるのに。
分からないんでしょうか？
もうやめませんか？人間中心の考え方。
もっと自然と共存出来る世界を作りませんか？
原発を推進する方達の目には何が映っているのか、福
島の人は目に入ってますか？
もっと心で感じて下さい！
頭ばかりで見ないで！

原発はいりません！
　

6198 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発０％を選択します。 絶対に起こらないと言っていた原子力発電所で、事故が起きています。そして、原因解明も、根本的な対策も取らずに再稼働が始まっています。このままでは、再び事故が起き、人命が危機にさらされる事で
しょう。

速急に、天然ガス等火力発電を増設するとともに、致命的な国土汚染の再発を回避することが、最も重要なことです。

そして、発送電を分離して、民間の活力を発電事業に呼び込む必要があります。コスト意識の高い民間が、リスクの高い原発を選ぶ事はあり得ません。国は「国土を毀損しないエネルギー」を優遇するという
方針を示し、小水力、地熱等を活用できる法整備を進めれば良いのです。

日本という国を子孫に残していけるような政策をたててください。

6199 個人 自営業 ４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」に賛成です！！ 原子力は中和する技術がなければ使わないでください。
子どもたちに核のゴミ処理を相続させたくないです。
作った人が生きているうちに、責任をもって処分してほしい。

6200 個人 家事専業 ２０代 女性 原発は全て廃炉にするべきだと思います。 昨年起こった大地震とその津波で損傷した、福島第一原発を見て、改めて原発はどういうものなのか分かりました。
原発に想定外はあってはならないと思いました。
他の火力などの発電所で事故が起こるのとは、別次元の話です。
今回の事故で食費がかなり増えました。
日本の食の安全はもうありません。
まだ収束していないので、毎日風向きを気にしながら生活しています。
東京に住んでる私ですらこんな苦しい思いをしているのですから、
福島の人たちはもっと辛いのだと思います。
そして使用済み核燃料の問題が何も解決しないうちに、再稼働させてしまうなんてありえない。と思います。
もんじゅも税金の無駄遣い。あれ維持するのにすごい電気代とお金がかかっていると聞きました。本当にいらないですね。

6201 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ECCS等による緊急停止、放射性廃棄物処理、情報公開/
対話の３点の問題により、日本での原発依存度をゼロに
することをご提言致します。

以下の理由で、原発依存度を再度ゼロにすることをご提言致します。

(1) 「ECCS(緊急炉心冷却装置)の作動が、炉心を傷めるから」との理由で、ECCSの作動を止めたり、装置自体を無効化したりしている様子が日本では窺えます。福島事故でもECCSが有効に働かず、水素
爆発等が起きた訳ですが、他の原発について、ECCSを改善するという様子は全く見えません。

(2) 核燃料サイクルという一種の永久機関構想は、端から見ていても破綻しています。「トイレの無い集合住宅」という標語のとおり、放射性廃棄物をこれ以上増やすことは、道理に適いません。

(3) 事故の原因調査/再発防止策検討は、タブーに近い状態のように見受けられます。外圧などがあるのかもしれませんが、証拠を元にしたオープンな対話（討議）の無い、伝統的な日本風土のままでは、原
発を扱うことは無理です。

クウキでずるずると破綻した太平洋戦争のようにならないように、この事故を契機とした、次の成長のための方針転換が今必要です。

6202 個人 自営業 ６０代 女性 　地球環境の変化は有史以来、自然の営みの中で、常に
あったことだと思う。
人知をつくすのは良いこととしても、駆け引き的国際会議
より、友好的努力が有効なものになってほしいものです。

　Ｃｏ２削減目標を緩和することによって、原発依存を減らすことができ、長期的視野でのエネルギー政策がとれると思います。

6203 個人 その他 ４０代 女性 脱原発および電力自由化に向けての具体的で明確な
ロードマップが示されないままの原発再稼働に反対しま
す。
自然エネルギーなどの新エネルギーの活用を普及させて
ください。

原発はゼロにすべきです。その主な理由は以下のとおりです。
１）使用済み核燃料の処理方法がない
２）福島規模の震災が起こった場合に、その周辺に住むことができないほどの被害を及ぼす
３）放射能による健康被害や環境に及ぼす影響などが不明。
４）またそれによる風評被害によって産業が壊滅的な打撃を被る
５）放射能汚染されたがれきの処理受け入れも難しい
６）事故が起こった場合、その対応にあたる現場の人々の健康に及ぼす影響が不明。

以下のような条件がクリアできるなら、代替エネルギーが整うまでの時限的なエネルギーとしての原発再稼働に、全く反対というわけではありません。
７）何年までに原発をゼロにするという明確なスケジュールを示す
８）安全に配慮し、万が一のときの避難方法など万全に整える
９）原子力委員会、安全委員会、保安院などこれまでの組織を解散させ、完全に独立した規制組織を作る

残念ながら、原子力村と呼ばれる政治家、電力会社、官僚、専門家、マスコミともに全く信じることができないので、（７）～（９）のようなことが実現できるとは到底信じられないため、やはり再稼働には反対で
す。

大至急、自然エネルギーやコージェネレーションシステムを利用して、代替エネルギーを活用してください。
市民が選べるよう電力は自由化してください。
これまでの原発立地地域に対する雇用問題については、当面は、もんじゅにかかる費用や研究開発費を、そういった方々への救済にあててください。同時に、新エネルギーなどの開発によって雇用創出を推
進してください。

6204 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発はゼロにするべき。　主な理由として人間は自然には
勝てない。

原発の安全対策を万全にしても自然には勝てない。火力も水力も自然には当然勝てないが、被害の範囲が圧倒的に原発は大きく、将来住む場所がなくなる。
現在、福島原発事故の被災者を見てもいつ地元に帰れるのか？まったくわからない。
火力や水力は、まだ被害は小さく人が住めなくなるような原発ほど大きな被害はない。
今は、原発を併用して使用するしかないと思うが、2030年には原発をゼロにするべきだ。

原発は、安全ではない！とわかった以上、自然エネルギーを増やし、2030年には原発をゼロにするべき。

6205 個人 無職 ５０代 男性 脱原発の社会を目指し再生可能エネルギーの藤生を４
０％まで高めることを目標にしたエネルギー政策を目指
す。

政府は原発の使用期限は突然「４０年」と言い出しましたが本来原発の字妙は３０年が限界のはずです。今回の震災のときの事故も菅内閣が良く調査もせずに福島第一原発の１０年延長を「勝手に」と言っ
てもいいような閣議決定で延長を決めろくな検査もしないまま動き出したため事故が起こったのである。
３０年以上たって原発は即座に廃炉にしてまた活断層に入り込んでいる原発も今後の地震対策のために動かさないでいただきたい。
今ある東電を初めとする大きな電力会社は分割化して競争力をたかめ電話会社のように低価格の電力を国民にいかに提供していくかを競わせる。
また自然エネルギーを２０３０までに４０％までに成長させて自然エネルギーの普及で経済の活性化を進め、日本の赤字国債の減少に役立てる。
自然エネルギーを普及させることで原子力はもちろん石油や天然ガスなどの二酸化炭素を多く排出するエネルギーを減少させ、環境を整え食料の自給率のアップにもつながる政策を行うように考える。

6206 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 絶対に脱原発に進むべき。今回の事故を機にすっぱりと
原子力発電は廃止し、再生可能な自然エネルギー利用の
発電にシフトすべきである。

今回の事故から学ぶ事は何か。脱原発への舵取りです。
災害以外でも、使用済の核燃料の保管場所は将来どうなるのか。原子力発電の諸問題とリスクインパクトの大きさが顕在化した現在、さらに原子力発電を増やすという選択肢が掲示されている事自体に大
きな違和感と憤りを感じます。

6207 個人 その他 ２０代 女性 ゼロシナリオを支持します。原発への依存をやめて再生エ
ネルギーの技術を高めるべきだと思います。

ゼロシナリオ以外考えられません。
2030年になるころには、私は46才になっています。子供も産まれて年頃になっているかもしれません。私達の子供や孫の住む世界には原発のいらない世の中であってほしい。
今は、原発の安全性の是非だけがクローズアップされていますが、核燃料の廃棄物について忘れてはなりません。
日本のように自然災害の多い土地では、原発を稼働させることも不安が多いうえに、放射性廃棄物をどのように管理するのかすら決まっていないのです。
これ以上、核のごみを増やすべきではありません。
私達の未来と、私達の子供、そのまた子供たちの未来のために、努力と知恵でゼロシナリオを成功させましょう！
それは必ず日本の国益となるはずです。
福島の事故を教訓に世界を脱原発にむけてリードする義務が私達にはあります。
ですから、ゼロシナリオ以外に選択の余地はないと思います。以上

6208 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電による電力供給をなくすべきである。 原子力発電による電力供給をなくすべきである。
福島原発事故を安全に収拾させる技術力を持たない日本は、原子力発電を安全に維持管理できるわけがないと確信するからである。

6209 個人 自営業 ４０代 男性 0%にしてください。 電気を得るために、これほどまでにリスクの高い発電方法は可能な限り早くやめるべきだ。
誰も責任を取れるものではない。
未来へ巨大な負の遺産を残してはいけない。

6210 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 (1)原発0％に 　高速増殖炉、六ヶ所再生工場、使用済み核燃料の処分場とこの先解決できない問題が山積している。政、官、財、学の既得権益の問題、電力会社の隠ぺい体質など原子力行政への不信感が解消するこ
とはない。なにしろ核分裂生成物を無毒化できない以上、起きるはずのない原発事故が起きた時点で脱原発へ舵を切るべき。
　これからは廃炉ビジネスを推し進めていき、地元の人々の生活をケアしながら脱原発を進める。送電網を上手く利用するため、地元に火力発電、再生可能エネルギー発電所を建設する。これまで注目され
なかった地熱発電の技術開発に予算を増やしもいいと思う。
　

6211 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発の依存度はゼロにすべきだと考えています。我々に
は扱い切れていない技術であるから。

原発の依存度はゼロにすべきだと考えています。

安全性・技術面から考えたとき、福島第一での事故をみるように、我々には扱い切れていない技術であるから。福島第一だけではありません。もんじゅなどは、危機的な事故もたびたび発生させている。まっ
たく扱い切れていない。商業運転は諦めるべき。未来のための研究としての活動はいいかもしれない。ごく小さく限られた中で。

──機械は、ひいては人の作るモノは、壊れるように作られるべきです。壊れても、いいように。火力、水力、その他諸々のシステムは、壊れたら、直せます。しかし、原発は、壊れてはならないのです。壊さ
せてくれないのです。

経済的な側面。その存在がゼロでなければ１５％も１００％も同じに思います。ゼロなら、維持コストはかかりませんが、ひとつでもあれば、技術、運用、保守、研究などあらゆるコストが発生せざるを得ませ
ん。成果の出ないもんじゅに出す金があったなら、ほかのエネルギー開発に回すべき。日本人なら、きっと素晴らしい成果を、新しい効率的な技術を、開発できることでしょう。

運用の観点。事前の策が無為だったのもさることながら、事後の東京電力の手際をみれば、われわれ日本人が抱える暗い側面を認めなければなりません。自戒せねばなりません。しかし、歴史は繰り返して
しまうものです。事故は、かならずついて回ります。そのとき、今回の事故よりもベターな対応が出来るでしょうか。残念ながら、甚だ疑問です。

リスク。原発をゼロにした暁に、もし電力不足に陥ったならば。それは甘受するほかありません。覚悟するべきです。それだけの事故を、我々は引き起こしてしまった。
しかし立ち位置を原発ゼロにリセットすることから、次の新たなエネルギーを創造することができる、その一歩を新たに踏み出すことができると思います。そのために、いちど、時計を戻すことも必要ではないで
しょうか。あやまった方向に進んでも、あやまった結果が待っているだけです。原発という選択肢ははじめからなかったものとして、考え直したいと思います。

原発事故は人への影響ばかりではありません。福島第一の事故は、人生の尺度から言えば永久にと言って差し支えない期間、その土地が使えなくしてしまった。その土地を殺したのです。土地とは、われわ
れが生を営むその礎となる場のことです。その土地の上に生がないということは、あるべきだった生を失った事と、同義では在りませんか。

6212 個人 パート・ア
ルバイト

５０代 女性 原発で日本を汚したくない。 原発で作り出された電力を余っているように宣伝してオール電化で普及させ実は湯水のように使う環境を無理につくっているように思う。
電気は環境に寄り添ってつくっていくためには貴重なものだ大切西なければ行けないということをおもいださなければいけないと思います。

6213 個人 その他 ４０代 女性 今でも、3/11の福島のことは収拾していないにもかかわ
らず、使用済みの核燃料の廃棄処理方法も決まらず、大
飯の再稼働に反対した国民も聞かず、原子力エネルギー
を継続する未来はいりません。

今まで頼ってきたエネルギーをもう一度検討する必要もあります。
環境に負荷をかけず、人間の生活を脅かすようなエネルギー政策は、やめましょう。
原子力には依存しないゼロシナリオを選択します。
今からも、2030年以降も、原発には頼らないエネルギーを選択します。

6214 個人 自営業 ６０代 男性 原発再稼働は絶対してはいけない 原子力発電は今すぐ辞めなければ日本は破滅します。
原子力は人間の力の及ばない領域です。
今の技術は未完成なものです。
制御不可能なものを扱ってはいけません。
ましてこの地震が多く、狭い日本では絶対やってはいけないことです。

6215 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 原子力エネルギーゼロシナリオを、一刻も早く   原子力エネルギーをゼロへ、2030年なんて悠長なこと言ってないで早急に舵を切って下さい。
 
放射性廃棄物の最終的な処分の道筋が定まらないまま、どこにどれだけ貯蔵できるかもはっきりしないのに原子力発電所を稼動させ続ける。そんな恐ろしい事は一刻も早くやめてください。
 確かに原子力発電をやめても廃棄物の問題から逃れることはできません。
鉱物資源エネルギーを輸入に頼り、再生可能エネルギーも商業ベースに乗るまでにはまだまだ課題山積の中ですぐやめろなんて愚かで無責任とお思いでしょう。
 しかし、最終的にどれだけの廃棄物を処理し、それらを埋蔵するの必要な規模、予算を確定する事ができる事は、長い目で見れば日本にとって大変な利益に繋がるのではないでしょうか。
日本だけで処理が賄えるのか。賄えないのであれば多国間の広域処理も検討しなければならないでしょう。
すぐ纏まるような話ではないのですから始めるなら１日でも早く決断するべきです。

賢明なご判断をしてくださると信じております。
よろしくお願い申し上げます。



6216 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 新エネルギー、代替エネルギー政策を進めるべき。 福島の惨状を全国に広めたくない。

6217 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発反対です。新エネルギーの開発クリーンエネルギーを
推進してほしい

原発は、経済活動に必要不可欠な存在だと思っています。しかし、事故以来エネルギーについて考えた人は沢山いる今こそ、変わらなきゃいけない時だと思う。
新しいエネルギーの開発は、原子爆弾と３・１１の事故を受けた日本の使命だと思う。世界や子供達に誇れる国でありたいです。

6218 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発ゼロシナリオ 原発を稼動させるリスクは、あまりにも大きく、運よく無事故で運用できたとしても長期間高濃度放射線を出す使用済み核燃料の保管を子孫に押し付ける事は止めたい。　自然エネルギーの推進と分散型の
発電システムの構築を目指す。

6219 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 再稼働反対、原発ゼロを希望します。 普通にみたら美しいと思える景色、自然、それが放射能に犯されている。ずっと、そこに住んできたのに、もうそこには戻れない。もう住むことができないかもしれない。そんなのは間違っているし、もうあって
はならないことだと思います。

6220 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 原発には反対です、今すぐ停止させてほしい まず、なぜ2030年までという前提なのでしょうか？
もっと早くできるはずです、もっと早く決めて動き出さないと、今年生まれた子供でも高校生になりますよ。
次の世代にパスですか？
「ご意見及びその理由」という意味すらわかりません。
あの未曾有の大災害を経験して、今この時もまだ放射能が漏れ続けているというのに、なぜ危険なんだと思わないのでしょうか。
今後もう二度とこんな災害は起こらないですか？
世界中から視察に来たほど鉄壁だった田老の堤防は、住民から警戒心を奪いました。
油断が被害を広げました。

それから、なぜ情報を小出しにしたり選択して流したりするのでしょう？
今回大飯が夏の需要のために再稼働しましたが、その陰で火力発電所が８ヶ所も停止されたとTVはどこも全く伝えません。
国民は節電でも何でも協力するつもりでいたのに、理解できません。
このまま何事もなく、秋も冬もずっと動き続けるのでしょうね。

国は全く信用できません。
せめて、動かしながらでも原発にかわるエネルギーを本気で導入してください。

6221 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー戦略には、安全保障と安定調達の観点が最重
要だと考えます。現時点では原発はまだまだ必要です。
なぜ３５％シナリオは排除されているのですか？不満です
があえて当該３選択肢の中から選ぶなら２５％です。

現在の脱原発論は、いささか感情論が先行しているように思えます。原発は危険だからすべて無くそうとした時に、では短期的に原発をすべて止めてしまったらエネルギーの安定供給やコストはどうなるの
か、という問題に関する明確な議論が欠落しています。そもそも、東電の電気料金値上げ問題も、震災の直接被害を被っていない西日本の電力供給が今夏逼迫していることもおかしな問題です。現在の我
が国のエネルギー危機の本質は、大震災という自然災害によって引き起こされたものではなく、「政治」によって引き起こされたものだと考えます。
環境にやさしい再生エネルギーの比重を上げて行くことは、聞こえの良いスローガンでありますし、方向性としては間違っていないと思いますが、もっとコスト＆ベネフィットの現実面を直視すべきです。原発の
比重が落ちた分、化石燃料の比重が上がったり、コスト問題が解決していない段階から性急に再生エネルギーの比重を引き上げることには反対します。原発の代替エネルギーとして再生エネルギーをあてる
のなら、何年までに再生エネルギーのコストを現在の原発並みに低下させ、それをもって比重をあげる、そしてその実現のために具体的政策を提示する、そして目標設定した○○年間、すなわち現状の原発
並みにコストが下がってくるまでの間は、原発の比重を性急に低下させるべきではない、事を急ぎすぎればダメージの方が大きい、私はそう考えます。これほどの災害にも耐えた女川原発を見れば、原発性
悪説は間違いです。政府はマスコミや一部世論の声高なノイズに惑わされず、しっかりした判断をお願いします。また、メタンハイドレード、地熱発電、新潟沖油田、レーザー核融合発電の開発と推進もよろし
くお願いします。また、新潟沖油田を中露韓から奪われないようしっかりとした国防もお願いします。

6222 個人 自営業 ５０代 男性 もう原発の稼働はやめて、原発ゼロにしてください。 もういいでしょう。
今、消費一辺倒の世の中を見直す時期に来ているのだと思います。
しばらくエネルギーが少なくとも、それを乗り越えて、
何があっても被害が最小限にとどまる新しいエネルギーを考える、
そういう英知を国あげて取り組む時期なのだと思います。
原発を止めて、数年不自由でも、新しいエネルギーに代えて行くべきだと思います。国のトップには、そういう潔さを期待いたします。

6223 個人 自営業 ５０代 女性 ゼロシナリオ以外に選択肢を設ける意味も必要もわかりま
せん。経済的に逼迫するのを防ぐ努力は自分でとことんま
でやります。

私は音楽を生業にしています。
明治生まれの高齢な父親の下に生まれ育ったため私自身の価値観も古臭いところがあり、「音楽のようなものは無駄な贅沢」と思い込んでいたのに、どうしてもそれを天職とせざるを得なくなってしまいまし
た。
簡単に言えば「職業に貴賤はない」からであり、また、今度の震災でも「音楽によって人の命が保たれることがある」ということを再認識したからでもあります。
とは言え、現実問題として今後「ゼロシナリオ」によって日本経済が今以上に厳しい状況に追い込まれれば、それこそ「音楽に費やす金なんかない」という社会になってしまうであろうことは想像に難くありませ
ん。
しかし、それでも、この体が動く限り、私は自分自身の生きる術を守りながら最大限の工夫をして生きていこうと思います。
こんなことになったのに、それでも全原発を廃止する以外の選択肢を設ける神経は、正直なところ理解の範疇を遥かに超えているし、理解したいとも思えません。たとえ「感情的」と言われようとも。
むしろ、このような感情に当分の間飲まれているべきなのではないでしょうか、この国は。
たとえ今ある政府が瓦解して経済的にも貧しい隣国のように大変なことになり社会が混乱してしまったとしても、数世代かけてでも「正しい再生」がなされることを、私は心から望みます。

6224 個人 自営業 ４０代 女性 子供達の未来のために、ゼロシナリオを支持します。
高い目標を持ち、きちんとそのための予算を組み全力で
取り組むことで、よりよい技術が進むと思います。

原子力発電は放射性廃棄物の処理を未来へ先送りしている一面があります。何百年と管理しなければいけないものを、この狭い国土にこれ以上増やすことは賛成出来ません。ましてや、モンゴルなど他の
国に押し付けることも許されるものではないでしょう。地震は必ずくるといわれています、もう一度福島級の事故が起きれば、
逃げ場はありません。
ドイツに出来ることが日本にできないはずはないと思います。再生エネルギーの技術も、国際競争です、早い者勝ちです。より高い技術が出来れば日本が世界に向けて発展する足がかりになるのではない
でしょうか。
原子力ゼロでも、発電所の管理はこの先も続けなければならないのですから、今まで負担して下さった原子力立地県の未来のプランも描けるとよいですね。
目標をゼロに設定することで、真剣度が違ってくると思います。より良い技術、よりよい発展のために、ゼロプランを支持します。

6225 個人 自営業 ３０代 男性 原発依存度は０％がいいと、強く思います。 原発は、日本に大きなダメージを与えました。
また、燃料の始末を始めとする問題を幾つも抱えている非常に不利な発電方法です。これは、いらないどころか、日本にあってはならない重荷です。目先の経済だけを考えるなら原発はありかもしれません
が、長期的な経済発展はまちがいなく再生可能エネルギーを必要とします。今、全世界が必要としているものです。日本の経済の未来はこの再生可能エネルギーの開発と、その技術を世界に提供することだ
と思っています。
日本には資源が無いといいますが、国民の熱い思いと考える力は間違いなく資源です。今の国民の心は必ずエネルギーになります。
是非、福島第一原発事故を機に、原発依存度を０％にして、国を上げて新たな再生可能エネルギー開発を推進してください。
お願いします。

6226 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 (1)ゼロシナリオを支持します。 これまでの原発は建設から運用に至るプロセスがずさん過ぎる。管理がずさん過ぎる。仮にそれらを完璧にクリアしても、一旦福島第１原発のような事故が起これば被害が計り知れない。

6228 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発だけは動かさないでほしい。廃炉に！ なぜあんな危険なものを動かすのですか。被爆して苦しんでいる人がいるのになぜ他のエネルギーで電気を作ろうとしないんですか？本当に国民のこと、世界の生命体の事を本当に考えているのなら原発
再可動という答えにはならないはず。福島の原発のせいで大切な衣食住すべてを奪われている人がいることを本当に知っているのですか。総理がほんのわずかだけ被災地へ行き、安全だと現地の食べも
のを口にして何を言いたいのかわからない。本来なら安全で当たり前なのに。電気が足りないなら生活を昔に戻せばいい。贅沢しなければやっていけるよ。

6229 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 核融合の実用化 原子力発電に代わるものとして、自然エネルギーが取り上げられているが、ここ数年という期間ではなく、何十年先のエネルギー政策であるならば、放射能の問題のない核融合を開発するために投資をする
のが望ましい。実用化に目途がつきそうなところまで技術的に進んできたが、実用化に至らないのは、その開発のために投資がなされてこなかったことが一番の原因であると考える。莫大な原子炉設置に
投じてきた税金の一部を核融合開発に廻せば、実現できる技術である。発電効率も化石燃料に比べて格段に高く、放射能の問題のないクリーンなエネルギーを実用化して、組み込むことを提案したい。

6230 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発０を希望します。
自然エネルギーの活用、新たなエネルギーへの早急な取
り組みをお願いしたいです。

自分たちはもういいです。
子どもたちのため、そのまた子どもたちのために
安全な日本で、これからも安心して住んで欲しいからです。

福島の悲劇をまた繰り返すのは馬鹿げています。
人間は学習する生き物です。
同じ過ちを、二度と繰り返さないでください。

大飯の再稼働に反対の方がたくさんいるにも関わらず、
再稼働に踏み切らなければならない理由は何でしょうか？
再稼働後に、火力発電を八基も止めたと言うのは本当でしょうか？

電力不足が本当なら、あとどれだけ必要なのですか？

全ての原発が停止していた何ヶ月間、電力はどこから供給されていたのですか？

疑問はたくさんあるのに、メディアでは知りたいことを報道してくれません。
自分でインターネットで調べるしかありません。
今の日本は、まるで北朝鮮と同じ。
国が国民を騙し、民主主義とは名ばかりの独裁政治だと思っています。

本当に国民のためを思うなら、ご自分のお子様のこと、身内のこと、同じように考えてみてください。

おのずと答えは出るはずです。

原発０を希望します。

6231 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発依存ゼロシナリオを希望します 福島第一原発の事故以来、露呈され続ける政府・電力会社・経団連の利己・利権のみを追っている態度は、日本のみならず世界中から信用を失っており、もはや取り返しのつかない次元になっています。被
災者への補償も進まず、今だガレキや食物などで汚染範囲を拡大し、なんら収束していないフクイチの事故を顧みず大飯原発を再稼働させたことは、全く反省も勉強もしていない恥ずべき行為だと非難しま
す。
あの事故で多くの国民が目を覚まし、政府並びに電力会社・経団連のやり方に異を唱えるようになっております。一昔と違い、様々な方法で情報を取得し、発信できるようになっております。どのようにごまか
しても、現在では事故を防ぐ方法、また事故が起こった際の対応の方が難しいと考えます。
どうか日本人の技術と誇りをもってして原発への依存を無くし、自然エネルギー／再生可能エネルギーへの政策転換をお願いいたします。

6232 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発は廃止し、地熱を主とした自然エネルギーへの転換
を図るべきだ。

原発は、今回のようにひとたび事故が起これば、その被害は甚大なものになる。
廃炉の作業に30年というスパンの時間がかかるということは、それだけ事故の対応に費用がかかるということであり、火力による燃料費を上回る経済的損害を生じるものと考える。
よしんば事故が発生しなくとも、寿命が来て廃炉にした場合でもその廃棄物の保管に数万年という時間を要することも、また費用の増大を招く。

上記のとおり、原発は経済的判断からしても自然エネルギー・火力等の既存エネルギー源に対し大きく劣るものであり、即刻原発を廃止し、エネルギー方針の転換を計るべきだ。

6233 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 　子供の未来を守る第一歩、効率は良いかもしれないが
旧式で危険な発電原子力からの変革を　先進国自らが率
先し実現し　安心して暮らせる環境造りを目指していただ
きたい。

　脱原発に向けて大きく動き出しもせず、多くの反対を無視し脱原発は無理と決め付け強行的に再稼動を行っている国のやり方は民主国家に反している。
　表立たないが裏で思惑が作用し　真の進むべき道が捻じ曲げられている幼稚な行政判断と伺える。
　上記の様な人道的でない判断は即刻改善願います、一社会人としてあたりまえの行動を取れるよう行政関係者の成長を祈ります。

6234 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は即時でなくてもよいがゼロにすべき。
安全対策や高濃度廃棄物や廃炉に予算を使うべきで
推進や維持にこれ以上、税金を使わないでほしい。

福島の原発事故以前は、原発のことなど関心はあまりなく、技術があるなら国策で輸出すればよい、と、漠然とした推進容認の考えでした。
しかし、事故後、東電の対応や政府の対応 マスコミの偏った報道
を体験し、今の日本の原発行政のありかたでは原発を持つのは無理だとおもいました。
ましてや、経済面でも不合理な原発 と国民が知ってしまった以上、もう、推進は無理だし、原発現状維持ですら、得策ではないとおもいます。
いまの維持路線は、あまりに官僚主導でみんなの利益が損なわれる選択だとおもいます。

ここでは、2030年には原発ゼロを目指し、再生エネルギーを推進していくべきだとおもいます。

個人6227 原発は人間と環境に対するリスクが高すぎます。
今現在の経済を優先しても、人間自体に不具合が出てしまうと、
将来の日本の経済は絶望的になると考えます。
ただでさえ少子化の中、労働力が減ってしまうと国を保てません。

代替エネルギーについては、他国で実績のあるものを参考にすることと、
原発関係の仕事をされている方は、そちらへの変換教育を
税金で実施すればいいと思います。

また、事故が起こった福島原発についてですが、
ここへの作業ロボットの研究に対しても税金を実施していただきたいです。

誰かを犠牲にして（原発作業員の方、避難地域の方のことです）
その上に成り立っている経済は脆いと思いますし、
そのような、いわゆる社会的弱者が存在する以上、
国民の反感を買うのは免れないと思います。
想定外の規模の地震とはいえ、事故を防げなかった事実が全てだと考えます。

環境問題（食糧問題・ゴミ問題なども含めます）や、最近でもいじめの問題など、
エネルギー問題以外の問題も多くなっている時代ではありますが、
自然エネルギーを程よく利用することは、このような問題の解決にも
つなげていけると考えます。
政治家が引っ張り、様々な分野のスペシャリストを集め、綿密なプランを
立て、慎重に進めると、予算的にも十分実現できると考えます。

時代は変わり、現状維持は難しい世の中になっていると思います。
ネットが当たり前に普及し、10年前と同じやり方では無理になってきています。
数十年後に日本がまだあるかどうか、今が分かれ道だと感じています。

以上、個人的な意見です。

原発には賛成できないこと、代替エネルギーの研究につ
いての意見、
税金について。

女性会社員・
公務員

２０代



6235 個人 自営業 ４０代 女性 原発は不要です。 原発は人類がとても管理できるものではありません。私たちの子孫や地球に負の遺産を残してはなりません。地球上のほかの生き物は自分や子孫に害を与えるものを作ったり所有したりは決してしません。
人間だけが目先の欲に捉われて子孫を滅ぼすようなことをしています。これ以上被害を広げないためにも原発は稼動すべきではないです。

6236 個人 無職 ６０代 女性 原発廃炉 原発は一度過酷事故を起すと　人間では手におえません。　福島原発ではいまだに被曝しながらの作業が続いています。　燃料の発掘から被曝が始まり　平常でも　原発作業に従事されている方は被曝し
ています。　あげくに稼動すればするほど　処理方法も無い　使用済み燃料が蓄積されていきます。それは未来の人々に過大なつけを残し続けるということです。　　　　私達は未来を守るのでしたら　節電は
まだまだできます。　原発はいりません。

6237 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発は反対です。火力発電による温暖化環境汚染、水力
発電による環境破壊のリスクと比較して原発が国民に与
えるリスクは比べ様もないほどに甚大です。経済性より安
全性を。私達を守ってください

経済コストとリスクコストを比較して、原発のコストバランスの悪さは抜きに出ています。
これ以上のリスクを抱える必要が本当にあるのでしょうか？
日本国は、国民を守る義務があるはずです。その国が、国民生活を脅かす理由がどこにあるのでしょうか？
シンプルに考えてください。
もう原発は必要ありません

6238 個人 家事専業 ３０代 女性 (1)のゼロシナリオが３案の中では好ましい
しかし、２０３０年では遅すぎる。

この３つの選択肢しかないのでモチロン(1)のゼロを選択する。しかし福島の事故の教訓を思えば少しでも早く原発の割合をなくすべきだ。多くの人の命が犠牲になるおそれがある。２０３０年では遅すぎるの
でもっと早い時期にゼロにするよう努力すべきだ。

6239 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 3から5年の内に、脱原発依存を達成する目標を立てるべ
き。

原発依存０は、時代の要請であり、国民の安全保障の最大の要因と考えます。
福島は、未だ何も解決していません。
故郷を追われた国民に、国は何が出来ますか？
金銭的な保証でしょうか。国民をバカにするのも甚だしい事です。
故郷は、金銭で買えません。
心の安寧も買えません。何が、国民生活の安全を重視でしょうか？
もう既に、国家の統治が崩壊しているとしか考えられません。

福島は、確かに大地震を引き金とした大津波によりトラブルに見舞われたと言えます。しかし、原発を制御不能な状態に貶めるトラブル、その遠因となる災害リスクは地震だけでしょうか？
恐らくは、人災、ヒューマンエラーのリスクの方が高いのではないでしょうか？

そうした、根本的に人間のコントロール下に置けない資源、エネルギー源は持つべきでない。それが広く国民感覚と考えます。

活断層よりヒューマンエラーのリスクをどう評価し、有効な回避策があるならば、国民に対して、誠実にわかりやすく伝えるべきです。

代替エネルギー源の開発は、国主導でマーケットニーズを創出すれば、民間は必ず力を発揮します。国でしかできない事。税制、金融。
もっとこの点に関する議論を公開して下さい。

原発にまつわる何もかもに不信感が付きまといます。
ここに最大の問題があるのではないでしょうか。

変わるか変わらないかの議論ではなく、変える意思を持てるか。
日本が22世紀に生き残れるかの選択肢でもあります。

6240 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 大飯原発再稼働について 原発のない国にして下さい。
なぜなら原発は事故を起こせば人の命を容易く奪ってしまうからです。
人は無知で愚かな生き物です。豊かで便利な生活を求め、その結果自らの種を滅ぼそうとしています。
進化だと言われればそこまでなんですが
私たちは今その愚かさに気付いて回避しようとしています。
日本は他に類を見ないすばらしい国です。
ベニスを沈まないようにする技術を持っていますし
世界に誇れる建築物や文化、安全な食べ物（まだ安全な方）があります。
それらを未来に残していきたいです。

6241 個人 その他 ４０代 女性 完全なる脱原発政策を望みます。 日本は本当にヴィジョンもモラルも哲学もない呆れた国になってしまいました。
目先の利益だけに躍起になるか、目先の利益を牛耳っている権力に抗う勇気のない集団でこの国を動かしていくのはやめて欲しい。
日本は先進国の中では恥ずかしいほど男性中心主義がまだ幅を利かしている国だが、その男たちがみな意気地なしなのではないかと思わせるほど、現状を打開するような意見を言うリーダーがいない。幼
いときから自分でものを言う自立した精神を持てないよう教育されているからだ。
原発を廃止すれば日本経済が危うい？もう充分危ういし、また一つ大きな地震や津波が来れば、日本経済云々などと言っても意味のない惨状が待ち受けているのは目に見えている。それを見ようとしない
のは、とんでもない現実逃避であり、政治家たちの卑怯の現れ以外のなにものでもない。
もっと勇気を持って欲しい。もっと自分の頭で考えて欲しい。脱原発を産業にすれば、日本経済の発展にさえつながりうる絶好のチャンスでもあるのに、とにかく既存の何も考えなくていい路線を惰性で走り続
けようとする。そういう政治はもうやめて欲しい。国民をバカにするのをいい加減にして欲しい。デモやさまざまな運動からわかるように、国民の方がよほど政治家たちよりも高い政治意識、市民意識をもってい
るのではないだろうか。
誰かいま一人、明確な脱原発路線を表明し、リードすれば、政治家として圧倒的支持をうることができるということが、どうしてわからないのだろう。民主主義は数の問題でもあるということを忘れているのだろ
うか。いま既得権を持っている経済界の権力者を支持するよりも、大多数の国民の側に付いた方が政治家としての未来があるということをどうして理解しないのだろう。

6242 個人 自営業 ３０代 男性 原発ゼロ 再稼動撤回！４０年廃炉！　１年４ヶ月経った今日、状況は改善されていません！
技術立国の日本はいつまでもリスクの高い原子力湯沸かし器に頼らず、原子力の開発に当てた予算を省エネルギーや自然エネルギー開発に当てた方が将来的にも良い。最近、太陽光発電の効率が２倍に
になる等のニュースを見てエネルギー輸入国から輸出国になる事だって夢ではないと思っています。
美しく世界に誇れる日本にする為に廃炉まで時間が掛かる原子力発電ゼロを御願いします。

6243 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオ 再稼働はしないでください。
子供たちや未来の人たちに健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください
電気料金が上がっても原子力発電は選択しないでください
簡単にできるものはリスクが大きいということをこの前の福島の事故で学びました

原発を作る・再稼動するよりもクリーンエネルギーの開発、省エネ商品の開発にお金・時間・力を注いでください

6244 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発の再稼動反対。脱原発しましょう。２０３０年は原発
０％にしましょう。

私は福島原発の事故が起こるまで「原発は安全だ」という政府や電力会社の発表を何の疑いも無く信じていました。しかし、安全神話は全くのでたらめで、事故が起こり世界中に放射性物質が拡がりました。
一度事故が起こると、自宅に住めなくなる方、津波にさらわれても捜索すらまともにできない現状、さらには産業や農業など放射性物質の影響で物が売れない悲惨な現実が今も続いています。他にも数えき
れない不幸なことがあります。
そんな現状で原発再稼動は、時期尚早であり廃炉にむけた議論が必要だとおもいます。核廃棄物の処理、原発労働者の被曝による病気など未解決で危険な問題が山済みですので、それらの解決をまずは
行ってください。人類には制御不能な電気は要りません。野田首相は、「国民の生活を守るために再稼動します」と、言っていましたが子供達やこの国を本気で守りたいなら原発はやめてください。

6245 個人 その他 ３０代 男性 2030年まで原発ゼロを目指す 昨年の東日本大震災に伴う福島第一原発事故を体験してしまった我々日本国民の中で、あのような事故が二度と起こらないと誰が言えるのであろうか。空間軸・時間軸両面での影響があまりに大き過ぎ
る。エネルギー供給面や経済的負担や雇用面での課題、原子力関連の技術力維持の面、また核としての存在価値など、様々な視点での検討は確かに必要とは思われるが、原発ゼロはそれを超える価値を
もっていると思う。早急には難しいとは思うが、再エネ促進や海底資源活用などに今まで以上に取り組み、2030年原発ゼロに向けて進めていって欲しい。

6246 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 女性 再稼働しないで下さい。原発はゼロに。 目先の電力不足より、未来のこと、本当の豊かさをよく考えて下さい。
利益より大切なものがあるはずです。

6247 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発依存０％しか考えられません。 　福島原発の事故では、住民に多大な被害を与えただけではなく、復旧のために莫大な税金を投入しています。にもかかわらず、原発依存度を０％にしない理由が私には理解できません。即刻クリーンエネ
ルギーや、コジェネレーションに政策転換し、子どもや孫が安心して暮らせる日本国を望みます。

6248 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は必要ない。 猿でもわかる原発０！

必要ありません。
福島のように故郷をなくす人を増やしたくないです。

6249 個人 家事専業 ５０代 女性 ゼロシナリオでお願いします。 いろんな事情があるでしょうが
未来を考えるならゼロシナリオ意外の選択の余地はないはずです。

6250 個人 法人等 ３０代 男性 2030年までのなるべく早期に原発比率ゼロにという、「ゼ
ロシナリオ」に賛成する。

2030年までのなるべく早期に原発比率ゼロにという、「ゼロシナリオ」に賛成します。
ただし、3つの選択肢から…という制約があるからこれを選ぶのであって、本来ならば、今、この時から原発比率ゼロに…というのが私の意見です。

いろいろな人に、いろいろな仕事に、いろいろな地域に、いろいろな事情があると思います。
けれど、原発は人間の手に負いきれず、「絶対安全」とは言い切れないものです。
「絶対安全」と言い切れず、もし事故が起こった場合、放射性物質による被害は計り知れないほどに甚大であり、深刻である。あるいは甚大であり、深刻である可能性がある、つまり原発はあまりにも危険な
のです。

かつてチェルノブイリの原発事故がありました。
そして今、福島原発では、1年以上に渡って、未曾有の「事故」が起こり続けているのです。

簡単です。
制御できないものは持たない。持ってはいけないのです。
手に負えない事を認め、まず、手放す決意を固めるべきです。

このことを起点に議論を積み上げ、未来を模索するべきです。

6251 個人 学生 ２０代 男性 2030年までに国内の原発を0にするシナリオを進めると共
に、持続可能な開発を進めて貰いたい。

福島第一原発の問題は収束したと言いつつ、どんどん悪化しています。原発の影響で故郷に住めなくなるような人をこれ以上出さないでほしいです。それに放射能の影響で安心して食べ物を食べられないの
もこれ以上は耐えられません。生活に困っている沢山の国民がいるのに、これ以上推し進めるのは辞めてください。
ここでエネルギー政策の転換を図って、ドイツのように脱原発をしてください。原発はそもそも地震の多い日本の風土に合っていません。持続可能な地熱発電の開発を進めてはどうでしょうか。温泉大国日本
にはそのための資源は豊富にあり、かつ再利用が可能で環境に優しく、人が管理出来るものです。アイスランドの例もあり、短期間で集中的に推し進めればすぐに普及すると思いますし、そのための弊害を
取り除く努力に力を注いで貰いたいです。

6252 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 エネルギーについて 原発の危険性を目の当たりにしたにもかかわらず「電力が足りなくなるかもしれない」という理由で多くの命を危険にさらすことは全くフェアではないと思います。
未来に核廃棄物という爆弾を残してまで、今の経済や生活を維持していく意味がはたしてあるのか、はなはだ疑問です。
いきなりの方向転換は難しいかもしれません。しかし目先の問題の解決を急ぐのではなくしっかりとした検証を基に、原発にたいして明確な方針を打ち出し実行しなくてはこの国の未来はないと思います。
脱原発の方針を打ち出したスウェーデンを例にあげると、まず第一に原発の新規の建設は行わないと決めました。それから耐用年数を超えたものから順次廃止しています。
そして石油依存からの脱却のため、バイオマスエネルギーの利用を推進しています。いまではそのシェアはエネルギー供給の２０パーセントを占めるまでになっています。
このような結果をみて、同じ森林国である日本でも実行できるだろうと強く思いました。私、林業従事者の目から見て、日本の人工林を再生し持続した林業経営を行う上でもバイオマスエネルギーの普及は
不可欠であると感じています。そのためのインフラ整備や啓蒙活動は未来への投資ではないでしょうか。
あるのものを無駄なく使う精神で日本人は成り立ってきました。限りある石油資源や危険の伴う原子力への神話から脱却して、循環できるエネルギーに移行していくことは世界の流れだと思います。
「未来にいまあるものを残す」子供たちが夢を描き続けられる未来になるように、しっかりとした考えでこの国の方向を決めて頂きたいと強く願います。

6253 個人 自営業 ４０代 男性 原発は、要りません。代替エネルギーに資源を投入してく
ださい。

福島で分かるように、一度事が起これば、ふるさとがなくなってしまいます。浜岡原発？のように首都に直接影響のある原発だけではなく、日本全国の原発をなくしてください。

どうぞよろしくお願いします。

6254 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ヒロシマ、ナガサキ、フクシマを経験した日本が、今ここで
ゼロシナリオを選ばなくていつ選ぶのでしょう？経済至上
主義からの転換の最大のチャンスに直面している今、ゼ
ロシナリオ以外の選択肢はないと思います。

フクシマの悲劇を招いたのは、地震でも津波でもなく、便利さと効率を優先させてきた経済至上主義ではないでしょうか。フクシマを起こしてしまったのは、これまでその便利さと効率を享受してきた我々全員
の責任だと思うからこそ、何もなかったかのように元の経済至上主義の道に戻るような愚だけはしたくない、させてはならないと思います。最終処分場もないまま核を使い続けることは、未来の世代に問題を
先送りするだけの無責任に他なりません。またここで原発を再稼動させて、第二、第三のフクシマが起こった時、我々の存命中なら単なる自業自得ですが、50年先、100年先だった場合、我々の子孫にどう
償えばいいのでしょうか。これ以上廃墟と化した原発の安全神話にしがみつくのはやめて、原発以外のエネルギーで社会を支える方法こそを今必死で探すべきだと思います。そのための負担や我慢は、これ
まで安全と引き換えに恩恵を受けてきた我々世代の当然の責務だと思っています。

ヨーロッパの各国などが原発からの脱却を目指し始めている時に、フクシマを経験した日本が原発依存を続けるなどという愚かしいことだけはやめようではありませんか。日本がこの先どのような国になって
いくかを世界が注視している中で、胸を張って、新しい価値観に基づく新しい国づくりに国民全員で向かいたいと心底思います。

どうしても原発が必要だというのなら、そして原発が安全だというのなら、各電力会社と管轄官庁は本社・本庁を原発の敷地内に移転してください。（ヨーロッパの国には実際そうしている国があります。）遠く
離れた安全なところに身を置いて、安全だというのでは無責任ですし、説得力もありません。

6255 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロシナリオ 時代遅れの原発はもうやめましょう。

推進の理由がひとつもありません。

未来の子どもたちのためにもよろしくお願いします。

6256 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「ゼロシナリオ」を推進すべき。推進に向けて、日本のライ
フスタイルそのものの変化につながる政策を合わせて実
施するべき。

一つの事故で国そのものを破壊に追いやるような技術に頼るべきではないことは明らか。2030年には原発ゼロを目指してクリーンエネルギーの開発を進めることは、とんでもない事故を起こしてしまった日本
の国際社会における義務であるとすら言えるのではないか。「電力が足りない」ではなく、「発電できる電力でいかに生活するか」を考えるのが筋。そのための政策も合わせて必要である（労働時間の短縮な
ど、持続可能な生活の実現につながる法律等）。



6257 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発は必要ありません。
「原発ゼロシナリオ」を進めるべきと考えます。

原発は危険です。
核のゴミの問題が解決できません。
今までも、そしてこれからもその術はありません。
原発を推進する人も、誰一人として解決策を持っていません、
どんなメリットがあったとしてもこの問題を受け入れることは出来ません。
電力不足は自然エネルギーの推進を進めれば可能です。
シンプルに物事を考えれば我々は変わることが出来ます。
そして、「原発ゼロシナリオ｣によって
国民も政治家も官僚も東電職員も、
すべての人が、より幸せを得ることが出来ます。

6258 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオしかありません。 原発が稼働を始めてから50年以上が経過していますが、未だ核廃棄物の処理法は無く核のゴミがたまるばかりです。
核のゴミを管理するだけで莫大な費用がかかり、その費用からは何も生まれずどぶに捨てているようなものです。
核の利用はあきらめ、国内で供給できるエネルギーに転換するためにその費用を使うべきです。
もうこれまでの原子力発電のような重厚長大は今回の事故で破綻していることが明確になっており、これからは小さな発電を無数に作る方向に転換が必要だと思います。
重厚長大をやめて、小さな発電を無数に作ることで地域に活力が戻りよりよい社会になると思います。
もう重厚長大の時代は終わったと思いませんか？

6259 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 エネルギー政策において原発依存度をゼロとすること この地震列島で核廃棄物の管理を10万年先まで絶対安全に管理できるなどというのはあまりに傲慢な考え方だ。自分たちの世代だけが電力エネルギーを享受できれば、子孫の時代はどうなろうと構わない
というのは、あまりに自己中心的な考え方だ。

6260 個人 家事専業 ３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」に決定してくださることを希望します。
そして、その土地その土地にあった自然エネルギーによ
る発電所を作り、地産地消できるようなシステムを作るの
がよいと思います。

福島の原発事故は終わっていません。この事故によって日本全国が分断され、汚染されてしまいました。（世界では日本を汚染列島と言っています。）他の原発ではこのような事故は起きないなどとは絶対
言えませんし、原発を動かすということは、被爆者を産み、行き場のない放射性廃棄物を増やすことです。
このような負の遺産を子供たちに残すわけにはいきません。もう、東京に住む私たちだって被爆させられているのです。そのような危険な発電力による発電を私は望みません。もっとお金がかかったとして
も、安全で、環境にも人にも優しい発電がいくらでもあるはずです。その土地、その土地にあった自然エネルギーによる発電所を作ってください。現在原発で働いている方々には徐々にそちらに移っていただ
けばよいと思います。
これまで原発にかけてきたお金は相当なものです。それをそっくり自然エネルギー発電に回せば日本はすぐにでも自然エネルギー１００％の国になれるのではないかと思います。
どうかお願いします。原発はもう無くしてください。原発ゼロを約束して、未来に希望を持たせてください。

6261 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 平穏な状況が続いたうえでの、試算データだと思います
が、今後どの様なリスクが起こるか分からない今、進むべ
き道は１ゼロシナリオしかないのではないでしょうか。

想定外の自然災害が起こり、福島第一原発はメルトスルーを起こし、今なお多くの危険を持ったまま、大飯原発が再稼働しました。
　国民を守るため。この再稼働の理由は、経済活動が今後も安定した環境の中で行われることを前提にしているとしたら、その安全基準はどこから生まれたのでしょうか？今後、多くの識者の想定を上回る
ほどの災害が起こり、原発を推し進めた結果、また３月１１日と同じような事が起こったら、日本と言う国家の存続自体が危ういことは想像するに容易いことでしょう。
　多くの、国民は危険なリスクを冒してまで、今の生活スタイルを存続、更には発展を望んでいません。本当の情報を公開して、議論すればおのずと答えは明らかではないでしょうか？
　核廃棄物の最終処分問題も答えが出ていないのに、原発をこれからも推進する理由とはなんなのでしょうか？
　私は、子供がおります。まだ小さい我が子を見ていると、申し訳ない気持ちでいっぱいになります。私たちの無知が、無関心が、無感動がこのような結果を生んでしまいました。私は、原発を推進してきた国
家、電力会社、関係してきた方々。そこから生まれた電力を利用してきた消費者である私たち。全てが３月１１日から新たな考えでエネルギー問題、しいては経済活動や貨幣経済などの問題を見つめなおす
必要があると思います。
　１ゼロシナリオを進めても、原発の問題は数十年では解決しません。必ず、子供や孫の世代まで引き継がれることになってしまうのです。
想像力を働かせましょう？私たちの今の生き方、選択が、これからの子供たち、これからの日本を作っていくのですよね。
　人間の考えた科学は自然には到底かないません。人間は自然を克服したとの思いあがりが、今の社会を生み出しているのではないのでしょうか？そのおごりが、３月１１日の大きな出来事に繋がったので
はないのでしょうか？
　私は、この日本で生きている以前にこの地球で生きています。この地球を育む偉大な自然の力を感じられる、社会になることを祈っております。

6262 個人 家事専業 ３０代 女性 原発依存を速やかにやめるべき。事故を起こした国とし
て、稼働を認めてしまうのはおかしい。福島の事故はまだ
収束していない。

福島の原発事故後の後処理がまだ終わっていないのに、原発を稼働させるのはとても危険です。また地震が起こり、原発がまた爆発してしまったら責任は野田さんがとってくださるそうですが、人間1人の責
任で終わるようなものではありません。福島原発事故が原因で死んでしまった人間は何人いらっしゃるのでしょうか。人の死の痛みをもっと感じてください。

6263 個人 無職 ７０代 男性 今こそ政府は、原発は廃止するとの方向を明確に決断し
実行することが、人類と地球にとって賢明な判断と考えま
す。

　その理由１、原発も原爆も共に人間が作り出したものであり、これが人体にとって計り知れない有害な放射能を放出し、核廃棄物とその処理方法は確立していません。このような物質の拡大再生産は一刻
も早く止めるべきです。
　その２、原発はコストが低いといわれますが、実際には安全コストなど総合的に積算すれば決して低コストとは言えないはずです。
　その３、理由１で触れたように、放射能という現在の科学技術のレベルでは時間的・空間的に制御できない困難性を持っており、これの拡大再生産は絶対許せません。これ以上原発を稼働し続けること
は、処分不能な核廃棄物を再生産することであり、将来に過重負担を再生産することであり、一刻も早く止めるべきです。これが遅れればそれだけ後世に負担を課すことになります。
　その４、政府の３つの選択肢についてですが、明確に原発に頼らない方向を明確にし、世界で唯一の原爆被爆国であり、放射能被爆の告発者の資格を持つ日本政府が、国連に向けて脱原発依存のリー
ダーシップを発揮すべきだと思います。
　以上の点から、政府は率先して脱原発依存に向けた政策転換を決断し、その実現に向けた現実的な施策に着手するべく、国民に意思表示し歴史を前に進めるよう期待します。

6264 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ２０～２５シナリオが妥当であると思うが，あわせて国策で
ある原発は国の直接管理とすべきである。

電力は社会・経済活動の基盤であり，安定かつ豊富に供給されるべきである。一方，地球温暖化対策は待ったなしであり，鳩山元首相もＣＯ２削減目標を国際社会に表明している。この両立を考える時，２０
～２５シナリオが妥当である。ただし今回の原発事故で問題が露呈したが，万が一の事故の際，一企業による賠償は現実的ではなくリスクが高すぎるため，かつ原発は国策のため国の直接管理とすべきと
考える。

6265 個人 無職 ７０代 男性 原発ゼロのシナリオで行くべき、地震大国で、かつ全国的
な地震活動が顕在化している中で、原発ゼロを目指す以
外にない。新たな自然エネも必要だが、なによりも節約、
石油危機時の節約にも及ばない手ぬるいさだ。

理由
1、地震大国であり、地震活動活性化の中で、即刻原発運転停止が必要。
2、災害のみでなく、国家の安全上も、狭い国土に52基の原発を置いているということは、他国の戦略目標としては一番の的になる。どこか一発、ミサイルでもゲリラでも、原発一基を破壊すれば、日本は終わ
ると、今回の福島事故でわかった。国家的な安全確保のためにも原発の存続は危険極まりない。
3、次世代に災厄を残すことをやめよ、たとえ即時廃炉にしたところで、廃炉まで30年、放射性廃棄物に至っては、百年千年一万年の単位で安全に保管しなければならず、まだその手段は確立していない。
かかる危険なものを、次世代に押し付ける権利はないはずだ。
4、民主党政権は、かつて新規原発15基、原発輸出促進をうたった。だが福島事故で、菅総理（当時）は、脱原発依存と言いながら、新規原発とりわけすでに大きな反対運動が続いている山口県祝島、青森
県大間の両原発工事は中止しなかった。まずやるべきは、新規原発の凍結ー中止ではないか。
５、責任を持って決断したと、野田総理は大飯原発再稼働で述べている。だが福島原発の、始末さえついていない、原因究明も責任も明確にされていないのに、野田首相が責任を取ると言って、だれが信用
するか。
第一、原発事故は起きたが最後数十年、数百年は災厄を遺す。ヒロシマ、ナガサキで、いまなお苦しんでいる被害者を見よ。責任の取りようがないことをあたかも責任を取るかのようにいうのはお笑いであ
る。
６、イスラエルのネタニヤフ首相を見よ。彼は福島原発事故直後、ドイツよりもイタリア、スイスよりも早く、原発新設を中止した。それはもし原発に対して、周辺国よりミサイル攻撃を受ければ防ぎようがないこ
とを恐れたからだ。何度も中東戦争を経験したネタニヤフは、さすが戦略家である。かかる戦略家に見習うべきだが、そういう政治家は日本にいない。だから「主権在官国家」と言われるのだ。

6266 個人 パート・ア
ルバイト

２０代 女性 原発には反対です。これから先、原子力ではない方法で
電気を生み出していくことに力をそそいでほしいです。

私は、これから将来子供を産み日本で育てたいと思っています。今は放射能の汚染、今後の危険についてテレビなどではあまり取り沙汰されなくなりました。放射能汚染を気にしだしたら、農薬やら中国産や
ら、安心できるものなどないという意見も聞きます。けれど、放射能については安心納得できる意見がひとつもありません。いますぐに人体に影響はでないから大丈夫なんて、どうしてそんなことがテレビで
堂々と放送されているの？と呆れてしまいます。今は地熱エネルギーや水力、ソーラー発電など自然エネルギーもあります。もちろん、それぞれに危険性もあるかもしれません。けれど、一度事故が起こってし
まったら、その土地の空気や土や海や川、すべてが汚染されてしまう放射能をこれからも使ってほしくはありません。福島の事故で子供をもつお母さんがどれだけ不安な気持ちを持ったか考えてください。東
京電力や政府だけが悪いのではなく、私たちが原子力を黙認していたことも同じく責任があります。私はこのまま原子力が使われ続けるならば、ソーラー発電をとりいれようと考えます。けれど、どうしても、原
子力にイエスは言えません。

6267 個人 家事専業 ６０代 女性 原発ゼロシナリオを！ 福島第1原発事故よる放射能汚染のように、原発がいくら安全とはいっても、これから再び起こる可能性が否定できない。
　そもそも原発と原爆は原理を同じくし、核の脅威は広島、長崎で、今度の福島原発事故でいやというほど思い知らされました。核廃棄物はどうしようもなく地球を痛めつけ破壊するもの、すべての生き物に
とって害悪こそあれ良いはずはありません。
　生活すべてをスリム化し、きちんとした生活を皆が心がけることで原発のいらない社会が築けることを願います。

6268 個人 自営業 ５０代 女性 原発ゼロを要求します。
これ以上危険なエネルギーは必要ありません。
国には、撤退する勇気を持っていただきたい。

増えていくばかりの使用済み燃料はどうするつもりでしょうか。
使用済みの燃料の方が新しい燃料より、
エネルギーが大きく、水で冷やさねばならない。
地震が襲い、冷却水が止まってしまったら、とんでもないことが起きます。
日本を壊滅させないでください。
放射能を大地に、空に、海に、人々にまき散らさないでください。

原発で働く人々の多くがガンで亡くなっています。
イギリス、フランスでは核燃料処理場のある場所に、
白血病の子供が増えています。
原子力は人の手に余るものなのです。

私たちは、人の命を犠牲にして成り立つエネルギーを必要としていません。
私たちは、危険におびえながら生きたくはありません。

地震大国の日本に必要なのは、クリーンエネルギーの開発です！！

なお、電力会社は今のような独占企業であってはなりません！
国民ひとりひとりが電力会社を選ぶことができる時代がくることを望みます。

我が国は、原子力エネルギーから勇気ある撤退を一刻も早く行なうべきです。

それは、平和への道。
それこそは、非暴力への道です。

日本に核兵器は必要ありません。
日本は、非暴力と平和の思想を掲げ、新しいエネルギーを切り開き、
推進する国へと成長してほしいです。

6269 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオとするべき。 経済活動よりも安全性が優先されるべき。自分を含む国民が納得できるレベルで安全が保障されないのであれば、個人も企業も電気の無い生活を甘受すべき。発電可能な範囲の電力量で取り合いになる
のであればそれだけ値上げをすれば良い。

6270 個人 自営業 ３０代 女性 原発依存度　ゼロ 今だに福島第一原発の事故処理も解決していないのに、大飯原発の再稼働。
理解できないことが多すぎる。

ドイツなど事故が起こった日本以外の国が再生可能エネルギーの導入量をふやす目標をかかげているというのに、まだこれ以上原発に頼っていくのは間違っていると思う。

もっと国民の本当の声を聞いてほしい。
子供達の未来を、地球の未来を、利権、お金抜きで考えてほしい。

心からそう願っています。

6271 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発をゼロシナリオとする事 再稼働はしないでください。
私たち日本民族に健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。
・もっと省エネルギーの取り組みを進めてください。
・もっと自然エネルギーを推進してください。
・既に破綻している核燃料サイクル、再処理の廃止を決めてください。

生命と原子力は共存出来ない。

6272 個人 家事専業 ３０代 女性 原子力発電所を、日本から無くして下さい。 福島の教訓が生かされていません。
いつまでもリスクの高い原子力発電に頼っていくのはやめたいです。
原子力発電所をゼロにしてほしい。

6273 個人 その他 ５０代 男性 原発は、すべて全廃棄に向けて、進んでください。 原発の施設を設置・維持するということは、この限られた地球上に、二度と再利用できない（何万年後に出来ると言っておられますが、根拠に乏しい）部分を創ってしまうことです。
これが地球を生きる場所として使用させていただいている人類の成すべきことでは無いことは、よく考えればわかることです。

6274 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 脱原発への道筋 脱原発へ
先ずは原発に現在なされている補助金を全て辞める。
現在原発を保有している電力会社は原発を辞めると不良債券化し倒産するが
それを補って余りある廃炉補助金、施設を創設する
原資は止めた原発への補助金、プラスで防衛費からも足す。
廃炉事業に自衛隊も参加させる、表向きは警備のみで良く
それ名目で費用計上も可能な筈。
震災時の活動があるので左のアレルギー行動も大きくならない筈。
これにより原発を持たずとも核と軍を近接な関係に数十年置ける。
廃炉事業でなければ無理だし、
震災の記憶が薄くなると自衛隊を核に近づけるチャンスは二度と来ないだろう。
脱原発で右を納得させる良い方法と思うがどうか？



6275 個人 学生 ２０代 男性 原子力発電所は動かしてはいけないと思います。それは
使用済み核燃料の処理方法をどうするのかということが
決まっておらず、後世につけを残さないためにも原発は動
かすべきではないからです。

野田総理は増税の議論では後世につけを残さないためにいま決断しなければいけないと言います。なぜ原発の問題では同じ論理を用いないのでしょうか？使用済み核燃料は今後2万年、専門家によっては
20万年かからなければ完全には処理できないとしています。20万年も先のことを誰が責任を取れるのでしょうか？自分は生きていないからなんでもいいというのは無責任すぎます。これ以上核のゴミを増や
すべきではないです。使用済み核燃料を処理する施設としてもんじゅというものがありますが、動いていないのにも関わらず毎年多くの税金が投入されていると聞いています。何十年もかけてもなかなか実用
可能にならない上、諸外国では既に撤退している技術に頼ろうとしているのはおかしいです。
また、先日エネルギー環境会議で2030年の原発比率の３つの選択肢が提示されましたが、これもかなり恣意的な意図があると私は思います。特にこの１５％という数字は、現存する原子力発電所を設備稼
働率80％超えで、かつ福島第一原発の４，５号機、第二原発のすべての原発、さらに柏崎原発を動かさなければ出てこない数字だそうです。福島県は脱原発を宣言しているのにも関わらずこのような計算を
しているのは、国民の意思を聞かない現政権の姿勢をそのまま反映しているものだと思います。
福島原発での事故のあと、関東地域では大規模な計画停電が起きました。これが必要だったのかはさておき、このような停電をしなくてはならないほど原子力発電に関東地域が頼っていたということが明ら
かになってしまいました。従って、この震災の教訓を生かして、これからは地域分散型のエネルギーの普及に政府共々取り組んでいくべきだと思います。これは太陽光や風力、地熱、バイオマスなどの自然エ
ネルギーのことをさしていますが、大規模な発電所に頼るのではなく、小規模の発電所をたくさんつくることで、地域ごとに自分たちのエネルギーを賄うという構図を作っていく必要があると思います。地域に分
散することによって過疎化した地域であっても、新たな雇用が生まれることによって、地域活性化に繋がるでしょう。これが日本中に広がれば経済的な発展を遂げることができるかもしれません。これはチャン
スです。
ぜひエネルギー転換のための決断をして頂きたい。

6276 個人 家事専業 ３０代 女性 原発はいりません。 ３択の選択肢として、「2030年までに」という但し書きがありますが、これはなぜでしょうか？　本来なら「いますぐ原発を０％に」という選択肢があってしかるげきだと思います。2030年までは福島原発を襲った
ような大地震や津波が来ないという何か確かな根拠でもあるのですか？　原発政策は、エネルギー問題でも環境問題でも経済問題でもなく、国民の「いのち」の問題です。そのことをどうか肝に銘じてくださ
い。

6277 個人 法人等 ３０代 男性 経済効率以上に国土が荒廃しては国が成り立ちません。
原子力発電所はゼロを目指して活動していくべきです。

経済効率以上に国土が荒廃しては国が成り立ちません。原子力発電所はゼロを目指して活動していくべきです。リスクとメリットのバランスがすでに悪すぎる事は自明の理かと思われます。

6278 個人 その他 ５０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を選択します。できるだけ早急に原発
全廃に向けた一歩を踏み出すべきだと思います。

使用済み燃料の最終的な処理ができない（地中深く埋めるような方法は不完全！）のに、原子力を使い続けるのは自殺行為。いや、他殺行為でさえあるのでしょう。人間の傲慢さが顕わになった行為であ
り、原子力発電の利益を蒙っている全世界のほんの一部の人間の欲望に溺れた愚か極まりない行為だと思います。
原発ゼロ・節電を政策的にすすめていって欲しいと思います。

6279 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 今回の事故により、様々な危険性や、原発をめぐる体質
に根深い問題があることが露呈した以上、原発ゼロシナリ
オ以外に選択しようがありませんありません。全原発廃炉
にすべきです。

いったん事故が起こってしまえば後世に渡って破滅的な放射能の被害が残ってしまうし、今回の事故によって、事故が全く起こらないことはないと証明されてしまったので、全原発廃炉以外考えられないと思
います。また、電力会社、政府、マスコミなど、情報がオープンにされなかったり、速やかに正しい情報が伝えられないこの現場は極めてアンフェアだし、そもそも原発を使い続けるほどお金がもうかるという仕
組みも全く間違っています。実質的に言って電力会社を選ぶことはできないし、これだけの事故が起こっておきながら、未だに誰ひとり刑事責任を問われないのは、相当な歪みがあると言わざるを得ません。
原発ゼロシナリオ以外に、選択のしようがありません。

6280 法人・団
体等

法人等 ５０代 男性 原発施設をすべて停止から撤去までの具体的なアクショ
ンプランを作成し、実行していただきたい。

原発は、百害あって一利ないエネルギーの最悪の選択肢です。
原発を止めれば、ペースメーカーを利用している方々や、緊急手術の電源確保などに影響が及ぶなどと、理論を並べていらっしゃる方々がおられますが、健常な一般市民は、１５％の不足が、３０％になって
も生死を分ける大問題には結び付かないと思います。その分の調整を、本当に一秒の電気の分断が生命に危険を及ぼす方々に回せば、やりくりはできるはずです。

すでに、原発を巡る巨大利権構造の嘘と誇張と自己利益確保の人類の歴史上最悪に近い悪の構造はほぼ露呈していて、あとはどうやって解体するかだけです。

一刻も早い、原発総廃棄に向けた方向のロックオンをお願いします！！

6281 個人 無職 ６０代 男性 もんじゅを含む全ての原発および再処理施設を即時停
止、廃棄すべき。 政府の言うことは嘘ばかり。原子力の安全神話は崩れ去った。

国民の安全と健康および環境の保存が第一。

電力不足やエネルギーコストの上昇を口実に原発を動かすのは危険すぎる。

6282 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を支持します。 １．倫理的に正しくない
放射性物質採掘現場から、放射性物質廃棄方法まで、誰かが犠牲になっている、差別を生んでいる。原発サイトが安全か、日本が地震国かとは関係なく、原子力発電所は正しくないと思います。

２．危険性
福島での事故を教訓にすると、事故が起こった際の被害が甚大である。また関わる作業員の健康にも危険がある。現在の安全審査も信用出来ない。立地、対策、施設の老朽化など。

３．廃棄物処理、原発サイトの押し付け
誰もが自分の近所にあって欲しいと思わないもの。お金で解決しているのが現状。特に選択した次世代以降は、選んでもいないのに主にを背負うことになる。また、廃棄物が放射線を発しなくなるまで管理す
ることを現代で計画することは不可能。

４．核兵器の問題
非核三原則を持つ日本が、原発稼働によって核兵器の原料を供出している現状を変えたい。

５．電気料金の決定方法
資産価値、コストが高い原発を使用することによって、電気料金が高く、電力会社が儲かる仕組みに納得できません。関電が「大飯原発は需要の問題とは関係なく稼働させる」と公言したことにすべてが表れ
ていると思います。また水力発電に効率の悪い揚水発電コストを分類して原発コストの比率を低く見せるデータがありますが、原発によって余った夜間の電力で10のエネルギーを使用し昼間に9の電力を生
産するのが揚水発電ではないでしょうか。原発との距離、稼働の関連性から。原発コストを低く見せようとする電力会社の意図に見えます。

６．時刻生産エネルギー
再生可能エネルギーで国内生産できたほうが、経済的。放射性物質も石油も、輸入（仕入）コストは年々上昇しています。国内にはお金が落ちません。国内の自然エネルギーやバイオマスを利用すれば国
内にお金が落ちます。

７．電気と経済について
「原発がないと経済的に問題が出る、企業の活動を阻害し、原発関連事業に従事する人の職を奪う」これは、わたしにとっては、軍事産業が経済を回しているから戦争が必要という論理と同じに思えます。健
康で安全な生活と、お金を比較できません。経済を理由に原発必要論を唱えることに賛成できません。

これまでと違う行き方、価値観と幸せの模索を、震災後に多くの人が直面していると思います。国民の大多数は原発に否定的です。世論を衆愚と言わず、真摯にご検討下さい。

6283 個人 自営業 ４０代 男性 原発は、必要有りません。(1)ゼロシナリオしか有りませ
ん。

　原発事故の原因も解明されず、一度事故を起こすと、甚大な被害が起こることが判明した。国土の一部が生活活動ができない様になる。だれも責任を取れない程の事故が起こりうるのであれば、原発利用
を選択すべきでない。
　国会事故調の判断は、事故の原因は、地震による損傷も否定できないという。
　たかがお湯を沸かし、湯気でタービンを回すのに原子力は必要ない。自然エネルギーを最大限利用し、ガスタービンなど、熱効率の良い電源と併用すべき。
　原発が必要ならば、例えば、東京であれば、東京湾に原発を造るなど、消費地の市民が決めることができる様にすべき。
　

6284 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 　原発で想定外の事故が起きれば、誰も安全を確保でき
ないことは明白です。「(1)ゼロシナリオ」による原子力・火
力・再生エネルギーの発電所建設・廃止計画を早期に策
定し、エネルギー政策の転換を進めるべきです。

　安全対策を何重にも講じたとしても、必ず想定外の事故が、自然災害、テロ、戦争だけでなく、ハードの問題、ソフトの問題、ヒトの問題から起きるのは不可避です。このことは、安全管理の問題では当たり
前のことです。また、現在の科学技術では、原発を本当の意味で安全に稼働することが不可能なことは、電力の大消費地（大都市）の近くに原発をつくらないことからも明らかです。
　しかし、直ちに、原発をすべて停止・廃止することは、電力の安定供給の体制がハード面でも、ソフト面でもできていない以上、日本経済への影響や学校・医療・福祉・交通・日常生活等、国民への様々な
マイナス効果がある以上、短絡的に、あるいは感情的に実施することは適切ではありません。
　国としては、脱原発を推進していくという明確な意思表示を行い、「(1)ゼロシナリオ」を踏まえた原子力・火力・再生エネルギーの発電所建設・廃止計画を早期に策定し、電力会社の枠を超えた電力供給体
制をハード面でもソフト面でも早期に整備する必要があります。その上で、再生エネルギーの推進を強力に推し進め、脱原発のエネルギー政策への転換を迅速に進める必要があります。

6285 個人 無職 ４０代 女性 全ての原発は直ちに停止～廃炉へ。同時に核燃サイクル
も白紙にすべき。今すぐ核エネルギーから再生可能エネ
ルギーへ方向転換して下さい。

私達家族は津島で被曝しました。コレから死ぬまで不安な人生を子供達と共に歩まなければなりません。原発が稼働すればまた事故が起きます。そしてもうこの国には逃げ場がありません。また、独占企業
である電力会社の存在は、再生可能エネルギーや新エネルギーの研究開発の邪魔になり前に進めません。送電線の自由化を進め再生可能エネルギーによる新規電力会社や小さなコミュニティーの発電を
押し進めればこの国の電力は必ず賄えるし、原発マネーのような死んだ金では無く、生きた金で経済力もアップするのではないでしょうか？福島の事故を教訓に、日本から世界を変える事が出来たらこの国
を誇りに思います。

6286 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発依存は当然０％。地震国、島国かつ、国土の狭い日
本に原発は絶対にだめ。既存火力（ＬＮＧ火力、石炭火
力）の増強でまったく問題ない。さらに太陽光、風力、潮
力、地熱などどんどん推進すべき。

２０３０年における原発依存は０％。

（０％の理由）
・地震大国、津波大国の日本には原発はまったくあっていない発電方式です。それが東日本大震災における福島第一原発の事故ではっきりとわかりました。それがわかってよかったのだと思います。
・二度目はもういりません。
・原発は命の問題です。
・今やめることが我々の使命。

（代替エネルギー）
・代替エネルギーは、当面はＬＮＧ火力、石炭火力の増強で十分に賄えるはずです。現行の価格でもＬＮＧ火力、石炭火力の電気代は高くありません。さらに、その原料購入費についても日本は他の国に比
べて相当高い買い物をしているとのこと。何も悩む必要はありません。
・尖閣諸島周辺の海底エネルギー探索も推進すべき。
・再生可能エネルギーについては、太陽光、風力、潮力、水力、地熱など様々な方式が可能です。
・それらをどんどん進めるべき。
・しかし、太陽光発電を４０何円も払って買い取る必要があるのでしょうか？
・さまざまな発電方法があり、その発電方式が偏ってはいけないというリスク分散が必要ですが、その分散の中に原子力は不要。原発事故のリスクは発電方式を分散できないリスクを上回っています。

（０％を達成するのに必要なこと）
・国が、これまで原子力を推進してきた自らが、その流れを止めるのは相当の覚悟が必要だと思ます。
・その覚悟を持っていただくことが一番必要なことだと思います。
・覚悟がないから、できない言い訳をいろいろと並べているだけです。
・その覚悟を持っていただければ、もう達成できたも同然です。何も恐れることはありません。

以上

6287 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発は、地震大国の日本には、本当にふさわしくない危
険きまわりないエネルギーだと思います。日本の地熱発
電は、海外に輸出されとても優秀で素晴らしいです。是
非、地熱発電を推進してください。

福島の原発事故によって出た放射能は、広島型原爆のセシウム１３７に換算すると、大気に１７０発分、海にも３００発分となり、日本列島も、太平洋も汚染されました。まだ出続けているのでもっと多くなり全
地球を汚染し取り返しのつかない大惨事です。

原発からの使用済み放射性物質は、受け入れ先もなく危険きまわりない状態で
福島の原発事故の収束もしていないのに　大飯原発の再稼働は、本当に政治に不信感を抱きました。
命よりお金を選んだ政治家の方々には、残念な思いでいっぱいです。
原発を全廃して　全ての人が、安心して暮らせる社会にしていきたいです。

地震大国日本に原発は、不向きです。
危険すぎます。
温泉が豊かな日本は、地熱発電が向いていると思います。
ありがたいことに日本の技術は、優秀で地熱エネルギーは、安価で無尽蔵です。
是非、地熱発電を推進してください。

6288 個人 無職 ６０代 女性 原発・もんじゅ・六ヶ所再処理設備、全てを直ちに廃止す
べきです。

原子力は恐ろしい。

放射能は恐ろしい。

トイレのないマンションにはもう住みたくない。

6289 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 この３つの選択肢の中から選べと言われたらゼロシナリオ
を選択します。出来るだけ早期に全国の原発が廃炉にな
ることを望みます。

2011年3月11日の大震災以後、福島第一原子力発電所の事故は未だ収束しておらず、1年4ヶ月経った今もなお継続中の事象です。
原発は放射能の問題があり、一度事故が起こると誰にもどうすることも出来ません。
使用済み核燃料の再処理方法や最終処分方法もいまだに確立出来ていません。
さらに、原発は稼働させなくとも膨大な維持費がかかります。

こんな状況を抱えていながらも、なお原発依存度を少しだけ下げて維持していく、あるいは新たに原発を増設するという選択肢は到底考えられません。
化石燃料の依存度を下げなければならず、CO2削減の必要性もあることは分かりますが、それらよりもまず優先されるべきは、原子力という危険な技術は止めてしまうということです。

また、今回のパブリックコメント募集についても言える事ですが、このような極めて重大なことは、全国民に対してもっと効果的に余す所なく周知されるべきです。
テレビやラジオ、新聞などのマスメディアと連携し、緊急放送を流したり特設記事で情報を配信するなど、工夫の仕方はもっとあるように思います。
さらに、1ヶ月という募集期間も極端に短いように感じられます。たったの1ヶ月で、このような募集方法で、一体どれだけの国民の意見が寄せられるのか甚だ疑問です。
募集期間が締め切られて集計が完了したら、選択肢のパーセンテージとは別に具体的な意見総数と選択肢ごとの意見数を開示してください。

また、政府が固定する3つの選択肢以外にも有用で考慮すべき意見・選択肢があれば、これからの原発のあり方を決めて行く上でそれらも十分に判断材料とされることを強く望みます。

以上、よろしくお願い致します。



6290 個人 自営業 ５０代 女性 原子力に変わるクリーンで安全なエネルギーへ。
移行期の期間を決めて関電、東電ともに国の指導で新エ
ネルギーに移行させる。
唯一の被爆国である日本が世界の率先を切って脱原発
を進めて欲しい。

原子力は安全という神話は?であったことが暴かれた訳です。
非常事態であったにせよ地震国日本では同じ事が繰り返される可能性は高い。

東電、関電社員、原発で潤う地域、、、そこに関係する人々の生活を保護しつつ、新エネルギーに確実に移行すべき。

何よりも放射性廃棄物の処理が出来ないことを人間は認め、後世の人達のために地球を守る選択をしなければならない時期。
その最先端を日本が担うのに、何のためらいがあるのか？と政府に言いたい。

オール電化を推奨するなら、地域ごとに供給できるようなシステムにする。
停電すると都市機能が麻痺するような「電化」は矛盾している。

とうもろこしの油でも発電できる発電機も民間では開発されているのだから、
政府は「真剣」に将来をみすえた新エネルギー開発を推奨すること。

6291 個人 自営業 ３０代 男性 ゼロシナリオを切望。自然の摂理に反するものを、人間の
手に負えないものを、福島の地を奪ってしまったものを、
子供の身体を病気にするものを、捨てる場所が決まって
いないものを、どうして続けなきゃならないのか。

もううさんくさい屁理屈はいらないと思います。
ぼくだけではなく、あなたの大地でもあるのです。
あなたの子どもの命でもあるのです。
あなたの手に負えるものではないのです。
人間は自然を制御して生きてきたという驕りは、
原子力には通用しません。
一度、暴発したら、もう取り返しがつかない。
元通りに戻ることはない。
フクシマが、チェルノブイリがそれを証明しているじゃないですか？
他の科学技術とはわけが違うんです。
負のパワーが何乗にもなって地球を、人間を、心を砕くエネルギーなんです。
広島、長崎、福島でも、
まだ、それをわからなかったら、
日本人は、ただの馬鹿だと思います。
安全な原子力なんてない。
原子力を制御できるようになる日など、必要ないんです。

6292 個人 無職 ６０代 男性 　核分裂に基ずくエネルギー利用については、民事・軍事
問わず、実用化については、順次やめていく。
　今まで蓄積してきた核廃棄物の処理方法については、
国の枠をこえて、研究を続行する。
　

　核分裂は、いまだ人類が制御できる水準にたっしていない。
　
　メルトダウンしてしまっている1,2,3号機はもちろん、4号機の核燃料棒1535本の安全確保への方策はまだ確立されていない。
　
　
　現状をつまびらかに公開するとともに、世界の叡智を集合して
この難題の解決する。
　
　

6293 個人 自営業 ４０代 男性 ゼロシナリオです。日本の一次エネルギーの一割の原子
力は化石燃料の代替にはなりません。資源量も化石燃料
以下で、最終処分場も決まっていませんから、事故のリス
クを考えると原子力発電を止める事が望ましい。

１、原子力は発電しか出来ないので主要なエネルギーにはならないこと
２、各交付金等を含めると原子力発電のコストは高いこと
３、日本の地質の特性として地震が多いこと
４、原子力発電は巨大なプラントのために地震に弱いこと
５、日本の原子力発電所は海岸沿いにあり、津波のリスクがあること
６、日本列島では、安定した地層が無く、最終処分場の理想的候補地が無いこと
７、ウラン－プルトニウム系列の核燃料サイクルが難航していること
８、ウランの可掘埋蔵量で石炭と同程度であること
９、日本の原子力行政は原子力三原則が守られているとは言えないこと
１０、上記により、日本の原子力行政は信頼できないこと
１１、核兵器との関連性により、情報公開が限定されること
１２、上記により、民主的でないこと
１３、原子力事故が起きたのに原子力業界の改革が行なわれていないこと
１４、過酷事故時の情報公開や住民の避難などに対応できなかったこと
１５、シビアアクシデント対策等の緊急的対策すら行われずに再稼動されたこと
１６、上記により、日本の原子力全体が信頼できないこと
１７、原子力事故の被害は大きいこと
以上の理由により、日本では速やかに原子力発電を止めることが望ましいと考えます。

6294 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発反対！ ふくいちは収束していません。
大飯の安全は確保されていません。
これ以上、リスクを負うつもりですか？

原発が安いなんて思えません。
本当に電気は足りないのですか？

送電線分離、国民に電力選択の自由を！

6295 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 数年のうちに、原発の稼働をゼロとするように求めます。 原発の事故が起こる可能性が低くないこと
事故が一旦起きると被害が甚大であること
またその被害が長期に及ぶこと

6296 個人 その他 ４０代 女性 2030年に原発依存度ゼロを目指すべき
2030年では遅いぐらいです

きわめて危険な物質で発電してまで電力を使う必要などない

しかも増え続ける使用済み核燃料の処分方法も場所も未定ですね

保管期間も１０万年から２０万年

そんなことできるはずがない

6297 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発撤廃 福島で大事故を起こし、人々から土地や生活を奪い、国民また世界にも不安を与え、その解決のめどは立っていないにもかかわらず、同じ島国で原発を再稼働させるとはあってはならない行動です。
天災は避けることができないけれど、人災は人間の意思で避けることができます。
原発で作った電気なんていりません。電気が足りる足りないの話じゃない。電気はなくても生きていけるけど、自然を失ったら生きてくことはできません。
雇用創出のためというならば、自然エネルギーの施設をたくさん作ってそちらに当ててください。
お金のこと、電気のことを考えるのではなく、「命」について「未来」について考えたら、進むべき道は原発撤廃以外にはありません。

6298 個人 学生 １０代以
下

男性 エネルギー・環境戦略に関するパブリックコメント 私は原発はなくすべき、つまり政府の言うゼロシナリオです。本当はすぐにでもなくしてほしいので、２０３０年までの過程の段階でもできるだけ原発は使わないで頂きたい。今日本はエネルギー政策を考え直
すときにきています。原発に依存したエネルギー政策は止めるべきです。

6299 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 原発ゼロを希望します 電気を使うたびに　捨て場の無い放射性物質を生む位なら　電気の無駄遣いをやめ　省エネルギー生活　節電など　できうる限りの努力は惜しみません
福島の事故が起きたときに　作業員の方をとても複雑でやりきれない思いで見ていました　あんな思いは二度としたくありません
経済的に　困る人が沢山出るかもしれませんが　助け合って　安心して暮らせる日本を子供たちに残していけるようにしたいです
そのために　原発の廃止も欠かせないと思います

6300 個人 無職 ７０代 男性 　３択の意味がよくわかりません。
　基本は「原発をやめること」を前提に国民の意見を聞くこ
とだと思います。

　福島の原発事故で、今まで無知だった「電気」のことが「こんな危険な原発に乗っかって電気を使っていたのか」という思いでいます。原発を廃止する理由は
　１つは「使用済み核燃料」の破棄の仕方が、未だ世界中で「無責任な仕方」でしか処理できないことです。
　２つ目は地震大国である日本に原発の立地条件に合致したところはない。ということです。
　３つ目はこれまでの原発を推進してきた電力会社をはじめ、原発製造企業（三菱重工ｍ、日立、東芝）や関連する鉄鋼業界建設業界などと一体になった政府の機関やそれに依存する政治家たちの大いな
る反省が感じられないことです。
　４つ目は日本の政治の仕組みが「原発依存」「原発さまさま」という仕組みになっており、原発のある地方自治体をはじめ、原発依存からの脱却方法を力強いメッセージが政府から発せられていない事

　これらの事から、まずは「原発を全廃する」ということを力強く宣言することによって、次のステップに進めるのではないかと思われます。
　ただ単なる３択の選択を求めても廃止するのかしないのかがはっきり明示されていない選択は無意味なことだと思いますし、うがった考えでは、「曖昧にして、なし崩しに推進する意図が感じられ、不愉快で
す。

6301 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発・もんじゅ･六ヶ所再処理設備、全機を即時停止、廃
止せよ。

安全･健康・環境が最重要

地震列島日本での原子力は、あまりにも危険。

6302 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発0 原発0

6303 個人 自営業 ４０代 男性 原発の依存度を２０３０年にはゼロにするべきだと存じま
す。
「天然ガス」火力がコスト・安全性ともに一番良いのです
が、資源の確保等を加味するならば「地熱」「小規模水
力」の代替をメインがいいと存じます。

原発はさらなる安全性を求められることが世論に照らしても必須になってくるでしょう。現時点でもコスト的にあまりよくない原発がさらに高コストになるのは間違いないでしょう。

　また、安全性に関しても「活断層ほかの研究の進展」により、建設当初の想定より危険とされる原発が増えてきている実情も考えなくてはなりません。

　福島の事故が福井・あるいは瀬戸内海の原発で起こっていたら被害は何倍にもなっていた可能性があります。そのリスクの高さを踏まえれば原発を稼働させ続けるのはあまりにも危険だと考えます。

　幸い地熱発電の許可が国立・国定公園のなかでも進んでおり、また小規模水力発電の効率化もかなり進展していると聞いております。日本という地域の特性を生かすなら「地熱」「小規模水力」を生かした
発電を広めていけば問題なく２０３０年に原発ゼロは達成できると確信しています。
　
　

6304 個人 その他 ４０代 男性 原発問題は放射能問題に過ぎませんん。放射能は一度
に大量に被曝（急性被曝）した時のみが危険ですが基本
的に有益なものです。塩が基本的に有益であるが大量に
摂取すると危険なと全く同じですね。原発は必要です。

原発問題は放射能問題に過ぎませんん。放射能は一度に大量に被曝（急性被曝）した時のみが危険ですが基本的に有益なものです。塩が基本的に有益であるが大量に摂取すると危険なと全く同じです
ね。千年に一度の大震災で想定外と言われている福島県でさえ、年間20ミリSv以下の放射線です。因みに、ICRPの基準では年間1000ミリSvで急性被曝（一度に大量に被曝）しても、吐き気を催すだけです
ぐに回復します。原発問題の混迷は放射能の科学的な無知によるものです。ソーラー発電も風力発電も、「お天道様頼り」「風任せ」の支持の悪い技術。火力発電に頼って、シーレーンを中国に支配された
ら、先の大戦と同様に、日本は中国と戦わざるを得ません。平和のためにも、原発は絶対に必要です。

6305 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを支持する。原発のない日本にして頂きた
い。

災害の多い日本にはなじまない技術である。
原子力ムラの存在により、安全性、経済性が確保されない。
廃棄物の最終的な処理が確定していない。

6306 個人 自営業 ５０代 男性 「ゼロシナリオ」、すなわち、2030年までのなるべく早期に
原発比率をゼロとする意見に賛同する。

福島の原発事故を人災として起こした国として、もはや原発を運転する
資格のない国となってしまっている。
また、その運転管理においても管理能力が全く無いことを世界に露呈して
しまい、信頼を失墜させてしまった。
かつ、政府にいたってはスピーディーや米軍提供の放射線情報を隠ぺいし、
日本国民の安全や利益のために働く立場を忘れ、国民の安全や利益より
対外的なメンツを優先してしまった。
このような不作為という犯罪を犯した日本政府に原発推進を考える資格
はない。

6307 個人 家事専業 ２０代 女性 原発ゼロにしてください。
再稼動反対です。

福島での原発事故を軽視しないでください。

日本の原発の時代はもう終わりです。

“原発を推し進めてきた国策は、
多大な事故を起こしたことで失敗に終わった。”

未来の日本史の教科書には、
そういうふうに書かれていると
私は思います。

再稼動についても反対です。
東電や関電はもう信用できません。
安全性が確保されているとは絶対思えません。
競合のいない企業は信用できません。

原発に替わる代替エネルギーとしては、
現段階としては火力発電や太陽光発電等の
複数エネルギーを取り入れる方向で良いと思います。

それに伴うコスト高による
電気代の値上げについては覚悟します。

ただし、よりコストパフォーマンスが良く、
最安値で提供できるように電力会社の複数化を実現してください。



6308 個人 法人等 ６０代 男性 福島第一原子力発電所の事故原因が未解明で、未公開
情報が隠蔽されたままの原発再稼働は、放射能被害に苦
しむ福島県民初め近隣各県住民が求める脱原発と、国と
東京電力への事故責任要求を無視しており認められな
い。

国と東京電力は、過去の地震と津波評価と高さ試算結果、全電源喪失への対応策を放棄し、事故後の危険性の警告や放射能情報提供と避難指示を怠り、献身的な住民運動と研究者の予見と提言、スリー
マイル島やチェルノブイリ事故の惨状に耳を貸さず、必要な対策をとることなく、事故に関する情報公開をネグレクトし、真の事故原因の解明を怠っていると判断する。今回の原子力爆発事故が、今後５年１０
年、数十年の将来と未来の子孫の世代にわたって、数百万を超えると想定される被ばく住民を死に至らしめ、健康と生存の危機に陥れる肉体的精神的社会的被害に対して、国と東京電力は速やかに厳密
に且つ詳細に亘って自ら立証して第三者機関の提言をも受容して謝罪し、日本国の法律に則り、社会的、刑事的処罰を受け事故責任を完遂することが民主主義国家のとるべき措置である。

6309 個人 自営業 ４０代 男性 原発０％を支持します。一刻も早く全ての原発を廃炉すべ
きです。

災害時の原発の危険性はもちろんのこと、使用済み核燃料処理問題はさらに重大な問題です。使用済み核燃料処理にはフィンランドのオンカロのような施設が必要ですが、地震国日本には10万年間安定
した地下は存在しません。使用済み核燃料が増えることは、将来日本に生き物が住めなくなることを意味します。この問題の解決方法が無い以上、これ以上使用済み核燃料を増やすことは、子供たちへの
裏切りです。一刻も早く全ての原発を廃炉すべき理由はここにあると考えます。

6310 個人 無職 ７０代 男性 再生可能エネルギーは基幹電力になりえません。このエ
ネルギー利用には広大な面積が必要なため、危険を正し
く認識して原子力を使用せざるを得ませんが、「現状維
持」がないため、20～25シナリオを選択します。

再生可能エネルギーの発電能力が正しく認識されないまま、ものごとが進められています。
太陽電池の発電量は真夏の正中時、快晴状態で、気温25度C以下で平方米あたり0.16ｋｗです。夜間、雨中は発電しませんし、朝夕は能力が低下するため、年間平均の稼働率は12％、つまり年間平均にす
ると平方米あたり0.02ｋｗの発電量となります。年間総発電量の3割、3000億ｋｗｈを太陽電池で生み出そうとすると3424万ｋｗの太陽電池が必要となり、その所要面積は17万ヘクタールとなります。農水省統
計では29万ヘクタールの耕作放棄地があり、これを利用すれば発電可能です。しかし、地権は複雑で土地貸与に同意しない人もいるでしょう。太陽電池は集約して使用すべきですが、17万ヘクタールの多く
は山間僻地に点在することになり、設置コスト、維持管理コストは莫大なものになるでしょう。風力発電にしても、太陽電池と同等の発電能力です。
孫正義社長のソフトバンクは、その基地局電源に太陽電池を使っておりません。
国家戦略室、内閣府、経済産業省、環境省の本庁舎の電力の3割を再生可能エネルギーでまかなうと、各庁舎の保守管理責任者に提案したとしたら、その責任者は「そんなばかな」と一笑に付すにちがいあ
りません。

6311 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオを望みます 原発のリスクを考慮すればそのコストはあらゆる発電装置を上回ると考えます。速やかに新たなエネルギー政策に切り替える方がリスクもコストも軽減できると考えます。

6312 個人 自営業 ５０代 男性 パブリックコメントを求めるとありますが、都合の悪い意見
(この場合脱原発）が過去に採用されたためしがありませ
んよね。初めからなかったものとして扱われるんじゃ無い
でしょうか？野田主相。

求めるならすべてのコメントを提示してくださいね。原発なんてごめんですよ。はやく民主党と野田首相、やめてください。これがコメントです。

6313 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 2030年は、原子力０％へ 原子力０％の社会へ　　福島の子供達に誰が、責任を取れるのでしょうか？低レベル放射性物質にかわるまで、10万年かかるものがあり、１０万年間の命に誰が責任取れるのでしょうか？安全なエネル
ギーへの転換が、３．１１世界的事故を起こした日本のあるべき形と思います。原子力０％の社会へ移行することを、１日本国民として、強く希望します。

6314 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 女性 原発は不要です。即刻停止し、廃炉への道筋を示して下
さい。

原発に関する不都合な情報の隠匿。調査結果を待たずしての再稼働決定。もし万が一事故が起こった場合の、国民のみならず全世界的に影響及び被害を及ぼす事への配慮の無さ。東電、経済界及び国会
議員らの利権団体の為だけの再稼働に同意出来る訳がない。確かにまだ代替可能なエネルギーは確立されていない。何時になったら開発されるかもわからない。その間、日常生活も不便になると思う。し
かしそれでも今すぐ停止し、少しでも安全に廃炉出来る様な技術の開発を世界に先駆けて確立すべきである。国土も国民も無い日本国を子孫に渡してはならない。

6315 個人 自営業 ３０代 男性 原発0%希望
自然エネルギーへの転換希望

すべての経営はリスクヘッジと費用対効果。
原発があること、汚染の不安があることによって国益全体が急速に失われている現状がある。

例：
・農産物、海産物の国内外からの信頼度は壊滅的低下
・国内・海外からの観光への影響
・憲法で保証されている、国民の安全な生活の欠如

自然エネルギーの必要性
日本にある自然エネルギーを生産・貯蓄する技術は民間企業から輸出されており、エネルギー生産を民間委託することも視野に。

石油産出国のサウジアラビアでは原発・石油を使わない都市が近年完成。

次エネルギーに転換する際の雇用問題等の調整期間を見据えて明確な期間を踏まえた政策提示を求めます。

6316 個人 パート・ア
ルバイト

６０代 男性 原子力発電は早急に廃止するべき。他のエネルギー源を
採用するように政府はお金を使うべき。

原子力発電をすれば必ず核廃棄物が出る。それを処分する方法は現在の科学ではまだ無い。そして福島の原発事故を見れば明らかなように、人間ではどうすることもできない状態になる。日本という国は
大きな事故が起こっても誰も責任はとらない。これらの状況を良く見れば、原子力発電に未来は無い。しかし原子力発電で大儲けをしている人々は様々な理由をつけて、原子力発電をあくまで続けようとして
いる。人の命よりお金の方が大事と、本心で思っているとしか考えられない。他の原発で事故が起こっても、たぶん誰も責任は取らないでしょう。それはあれだけの事故が起こった福島原発事故の教訓や原
因究明がなされていないのに、早々と大飯原発の再稼動を急ぐ政府や電力会社の姿勢を見れば明らかです。原子力発電関連に使うお金は、新エネルギーの開発・普及に向けるべきです。今原発のある自
治体を中心にして、雇用を創出しながら軸足を原発から他のエネルギーに至急移すときです。原発をどんどん増やしながら、現在のような状況になると、「原発を止めて病院などが機能しなくなり患者の命がど
うなっても良いのか！」と言って関西圏の知事を脅して、当面大飯原発は暫定的に稼動させたとしか思えないし、多くの国民はそう思っているでしょう。
　もうそろそろ国民の命を守る政治にしてもらえませんか？

6317 個人 法人等 ３０代 男性 １５シナリオが現実的。これ以上原発事故が発生する可
能性は、福島の教訓を得て数百年に一度の地震津波に
対する人災の反省より、数千年、数万年単位の安全を考
えられるようになるはずである。

コストと安全性、経済性、世論の動きを考えると長い目で見ると安全に減らす事が現実的な選択肢と考えられる

6318 個人 無職 ７０代 男性 地震大国日本には原子力発電は永続的な安全確保は不
可能
早急に原発以外のエネルギー源の確保に投資し可及的
速やかに脱原発すべし

地震が頻発することが分っている日本が、ひとたび事故が起これば国家の存続に関わる規模で被害が生じる原発にエネルギー減として依存することは自殺行為に等しい。
国家の資源を最大限に新しいエネルギー源の開発に投資し一日も早く原発のない国に方向転換を図るべきである。

6319 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 女性 再稼働反対、原発０％を選択します！ ３１１に起きた原発事故はいまだ終息していません。

あれだけの事故を起こしておいても、安全と言い切れるのでしょうか？国民全員が安心して納得のいく説明が出来ない限り、生き物、地球の命を脅かす原発に賛成することはできません。

自然エネルギーを利用することを望みます。

一部の人間の利益のためや、人間の利便性のために、
この地球をこれ以上汚すことには絶対に反対です。

6320 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ２０３０年までにゼロにする。
２０３０年では遅い。１年でも２年でも、もっと早くゼロにす
る。

情報を公開しない政治家や官僚や電力会社は信用できない。

理科系の人間として言わせてもらえれば、危険なのか、安全なのか、判断基準がわからない。二度と福島のような事故を起こさない為にもゼロにするべきである。

日本を潰すのは簡単であることが世界中に知れわたった。大都市や自衛隊や米軍の基地ではなく、原発を２から３箇所ミサイルを壊せば日本は終わる。
安全保障の面からも原発をなくすべきである。

核廃棄物処理問題も全く進んでいない。処理できないゴミをこれ以上増やすな。

放射能による遺伝子すなわちＤＮＡ破壊の問題を軽視するな。子孫に対して責任を持つべきである。

6321 個人 その他 ４０代 女性 (1)ゼロシナリオ ・福島第一原子力発電所の現状を正確に伝えてほしい。

・福島第一原子力発電所の事故により、現地の方々は今、どのような影響を受けているのか、正確な情報を伝えてほしい。

・放射性物質による健康被害の影響を正確に伝えてほしい。

・他、原子力発電に関する情報が明確に開示されていないものが多々あるように思います。これらを正確に伝えてほしい。

上記の理由から、正確な情報が開示されず、理解できない事については、賛同することはできません。

6322 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 現在のエネルギー政策が、日本の防衛外交の上で非常
に最悪の結果を現実化するものと思いますので原子力発
電を将来40パーセント以上にすべきです。

防衛外交を論じると、すぐ左翼の新聞、テレビ、ラジオは平和憲法に違反すると、自虐的発言を行い、外交をないがしろにして、日本の国益を否定されますが、原子力発電を行うことが、国防上有益であること
を、包み隠して全く報道していません。特に、中国の軍事帝国的、覇権に対し、協調こそすれ、反論は皆無です。また2040年には中国は原発を200基とする計画を持ち着々と現実化を進めています。これは中
国の、覇権主義のここ50年の動き、モンゴル、チベット、ウイグルへの侵攻と粛清と民族浄化政策を見れば、やがて尖閣諸島の侵攻、日本の植民地化への道となり原子力0政策は非常に危険です。

6323 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 エネルギー・環境に関する選択肢に対する意見 基本的に原発はやめてほしいです。日本には原発以外の優れた発電技術がいくつもあります。

大きく予算をとってまた危険で完璧では決してないものを動かすことには、
絶対に賛成できません。

太陽光や、ガスコンバイン、地熱発電、波力、川の水力など、いくらでも日本でできる
発電はありますので、ぜひ原発に代わる発電で雇用を促して地域活性化に繋げてください。

一部の人間だけが儲かるシステムをやめないと、日本は破綻します。

もしくは、原発を推進するのなら納税を拒否するなどのシステムを導入されてはどうでしょうか。

国民の意見を汲んでくださる政府を期待します。

(削除)
6324 個人 会社員・

公務員
４０代 女性 これからの議論や安全性の議論など本当に必要なことが

話し合われないまま、原発を稼働することに反対です。
・地震で何が起こったのか。
・どうしたら同じ悲劇が起きないのか。
・再び同じことが起こってしまったとき、どうしたら被害を最小に抑えられるのか。
・原子力が本当にクリーンなエネルギーなのか。
・原発から出るごみをどう処理するのか、その費用はいかほどか。
・放射性廃棄物の処理を考えても割安なエネルギーなのか。
・最悪の事態が起きた時、もとの環境に戻すための労力と費用を維持費に含めても、原子力が割安なエネルギーなのか。
・資源のない日本に、原子力に変わる原料は存在しないのか
・・・

他にももっともっと議論すべきことがあるのに、今のままではまた同じ悲劇がおこることが予想できるのに。

急いで稼働する意味がわかりません。
もっともっと、国民みんなで考えて、この国の未来を考えるチャンスなのに。
もっと議論をし、すべてのリスクを受け入れる覚悟ができないと、原子力に頼ってはいけないと思います。

国会の中で考える議論ではなく、国民全員が考え選択していくことだと思います。
もう一度、一から考え直しましょう！！

6325 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 核融合発電の実用化に予算を優先投入し世界の先頭に
立つべき

地熱は安定した電力となるが、風力、太陽光などは安定性がなく設置適地も少なく将来になってもエネルギー需要をまかなえるようにはならない。エネルギー問題を解決する唯一の本質的な解は核融合発
電の実用化。ところが日本はトカマク炉 JT-60 と、ヘリカル炉 LHD に分散して予算を使っている上、JT-60 の追試としかならない無意味な国際協力検証炉 ITER にも無駄にお金を出そうとしている。プラズ
マ閉じ込め時間で 1 時間といった実績のある LDR が本筋であり、かつ日本独自の技術であり、予算を集中投入して早期の実用化を目指すべきであるのに、核融合科学研究所にはほとんど国家予算がつ
ぎ込まれていない。高速増殖炉や JT-60、ITER などへの予算を削減して LDR ベースのヘリカル実証炉実現へ向けて予算を集中投入してほしい。
また核融合実現により安価な大量に中性子供給可能な中性子源が手に入り、核分裂炉によって生じた放射性廃棄物に打ち込むことで崩壊系列を変更させて、より短い半減期に変更できる可能性があり、
その研究も進めるべき。
核というと分裂炉しか思いつかないような間抜けな役人や政治家は有害なので引退してもらいたい。



6327 個人 学生 １０代以
下

女性 これからの原発のあり方についての意見
　私はしばらくの間今まで通りに原子力発電を運転し、その後脱原発にするべきだと考えます。
その理由は、まだ私たち国民は原発についての知識が十分ではありません。そのため有力な意見も出せないことと、私たち国民の意見を反映してもらえません。時間をおくことで私たちの原発についての知
識も増え、国民の意見を聞いてもらえるようにしてほしいです。
2つ目にもし脱原発になれば新エネルギーの普及が必要になります。新エネルギーを各家庭に届けるようなシステムを国全体でつくろうとなったとき、時間がないうえに急いでつくってしまうと導入する私たち
に混乱を招くことになります。
3つ目にもしこのまま原発を運転し続けることは危険です。今回の福島原発事故で学んだ通り、もしまたこのような事故が起こってしまったら人体にも土地にも被害があり、最悪命に関わる問題が出てきます。
原子力発電付近の住民にはその場所に住んでいる限り危険とすぐ隣あわせで過ごしていかなければなりません。また、小さい子供は大人より放射能からの被害が多いため少しでも放射線と引き離せばなり
ません。
私は脱原発に賛成です。しかし今すぐ脱原発を行うからといって良い方向に流れるとは思いません。急いで危険から回避するよりも計画を持って行動に移すべきだと考えます。

6328 個人 無職 ５０代 男性 ３．１１を教訓に原発は全て廃炉にする。足りない電力は、
当分の間みんなでがまんする。再生可能エネルギーの比
率を２０３０年をめどに４０％をめざす。そのために電力の
固定買い取り制度を２０４０年まで堅持する。

原発に頼っている、原子力村の人々の既得権益を剥奪すべきである。あれだけの事故を起こし、世界中に放射能をばらまいた責任をとらせ、賠償させるべきである。議論が今日本が使っている電力量を基
に、原発がなければ、電力が足りないという議論は本末転倒である。原発を除いた発電量で経済活動、社会生活を考えるべきである。不便で貧しい生活になってあたりまえ。いままでがぜいたく過ぎたの
だ。そして、再生可能エネルギーの普及が進めばその分だけ生活を豊かにすればよい。そしたら未来は明るい。明るい未来を夢見て現在を耐える。みんなにその覚悟をもってほしい。そのためには政治家が
率先して定数
歳費の削減予算を節約して、再生可能エネルギーの普及の予算を確保して欲しい。

6329 個人 法人等 ３０代 男性 原発０％を支持します。 現時点で福島第１原発の問題は何ら解決していません。被災に苦しむ人々がいる中、同様の事故の可能性が残る方法に依存することはできません。

6330 個人 家事専業 ４０代 女性 パブリックコメントとは国民の意見が反映される機会なの
か甚だ疑問。原発依存度は０％、即刻停止しかありえな
い。事故の収集もまだ、原因も分っていない。暫定的安全
基準に基づいて安全といわれても安心できない。

パブリックコメントとは国民の意見が反映される機会なのか甚だ疑問。形式だけ聞いてるにすぎない。3択も押し付けがましい。真ん中の１５％に誘導しようとしている。現に東電の社員がおそらく１５％になる
と言っていた。原発依存度は０％、即刻停止しかありえない。
事故の収集もついていない、原因も分っていない。そして停止中の原発も断層の上に立っているなど決して安全ではない。暫定的に決めた安全基準に基づいて安全といわれても安心できない。しかもその
安全基準すらまだ満たしていない。その基準を守らなかったところで何の罰則もない。そんないい加減な再稼動はありえない。
電力会社は電力が足りないとは言っていない。資産が減って、総括原価方式による利益が減らされてしまう、その為に原発を再稼動させたいとは。本末転倒だ。

6331 個人 その他 ２０代 男性 原発は必要 私はこれからも原発推進、新規原発の建設をドンドン進めて欲しい。それは当然ながら安全・安心は世界最高水準にするべきは当然である。国として原発の安全・安心を世界のどの国よりも高め原子力政策
が日本の電力需給の根幹である事を実践してほしい。今後の新規原発の建設は太平洋側の地域では不可能だろう、九州北部から青森、北海道の日本海側に限定される。今後は原発に対するいかなる情
報も公にすべき、隠せば本当に脱原発の機運になり命取りになる。世界には日本の原子力技術を普及しようとしているのに国内では脱原発減原発では世界に納得してもらえない、何回でも国民に説明をお
願いしたい。人気取りか浜岡原発を停止させ、今度は2025年には原発全停止と発言した菅前総理。根拠もなく人気取りの為だけの発言は控えてもらいたい。菅直人前総理の発言は今まで原発を立地してく
れた市町村にも失礼な発言だと思う。個人的には電圧を東西で同じ電圧にし、一般家庭の電力を自由化すべきである。電力会社の総括原価方式をすぐにやめるべき。将来的には発電量における原発の割
合を40%以上にし、もっと原子力発電の必要性を世間に向けて何回でも発信して欲しい。核のゴミの中間貯蔵施設、最終処分場をどこの自治体も受け入れてくらないなら国有地にするしかないと思う。原発先
進国のフィンランドと原発に関して安全協定・協力協定を結んで欲しい。再生エネルギーの買い取り価格は余りにも高すぎる、発電した全ての電力を電力会社が買い取ると言うのはおかしい。結局その付け
は太陽光パネルをつけていない家庭だけが被害を被る、全くおかしい法案だと思う。ドイツでは10年後再生エネルギーの買い取り価格が電気料金に上乗せされた金額は月1000円を超えている、消費増税も
行うとしている中でこの法案は国民に更なる痛手をあびせる事になる。

6332 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発再稼動反対。

瓦礫広域処理をいますぐ中止して下さい。

福島県に住んでいる子供達を今すぐ避難させてください。

とくに危ない大飯、玄海原発をいますぐ廃炉にしてください。
福島の事故を見て、原発が安全だと思っている人はいないです。

まだ、事故の原因究明、東電の責任逃れ、政府の責任終わってません。
だれが見てもこの時期に原発を稼動させるなんて、
おかしいです。
国民は怒って居ます。

放射能を含んだ瓦礫を広域処理するなんて、
世界の常識からしても、おかしすぎます。

唯一の原子爆弾を体験した日本が、
正しく放射能の処理が出来ないなんて、おかしいです。

正しい情報を正しく国民の開示して下さい。

6333 個人 自営業 ２０代 女性 原子力発電所は作業員の被曝が避けられないシステム
であり、
憲法の基本的人権の尊重を害するものです。
原子力発電所による発電を国策として続けることは、
国民の健康をないがしろにする行為です。

現在の科学技術では、原子力発電所及びそれに付随する施設からの放射能漏洩は避けられません。それならば、国民の健康を害し、医療福祉に掛かる
国の負担を減らすためにも、原子力発電所は出来るだけ速やかに廃止するべきです。それが出来なければ、多くの国民は健康を害して短命となるか、海外へ流出するかのどちらかになるのではと思いま
す。
私には今、二人のこどもがいます。二人を健康に育てたい。それすらも叶わない国家には、住む価値はありません。

6334 個人 自営業 ６０代 女性 ２０３０年原発セロが当然。福島で日本が地震国であるこ
とをまざまざと
見せつけられた。あの悲惨さを、誰も経験したくはない。経
済よりなにより
命の問題。

経済、経済というが、再度事故が起これば、日本はほぼ全国が放射能汚染区域となる。そのことの憂鬱さを考えていただきたい。放射能にまみれ、子供の健康を心配し、食べ物に放射能がついているので
は？とこころ砕く生活に幸福はあるのだろうか？ない！

うそにまみれるのが原発行政である、と国民は知ってしまった。この不信を取り除くことは原発をやめることでしかありえない。責任は自民党・経団連・マスコミ・官僚にあり！みんな、グルになって金儲けに走
り、民主主義を破壊したことは許せない！

6335 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 最初から０％以外の選択肢を設けるより、０％を目指すこ
とを決めましょう。結果が０％にならなかったとしてもそれ
に向かっていく努力と姿勢を持つことこそ大切ではないか
と思います。

　最初から０％以外の選択肢を設けるより、０％を目指すことを決めましょう。結果が０％にならなかったとしてもそれに向かっていく努力と姿勢を持つことこそ大切ではないかと思います。

　私はエンジニアです。その視点から見て、絶対安全というシステムは作りえないことをよく理解しているつもりです。一般的に、システムは、事故が起こらない前提で作ってはなりません。原発は、ひとたび事
故が起きた時に今回の福島のように手におえない事態を引き起こすことが今回分かりました。

　事故が起きた時に手におえないのであれば、そのようなものは私たち人間が扱ってはなりません。手におえるようになってから扱うべきです。

　最初から妥協ありきの１５％、２０％などという目標は、既にそれなら到達できると見通しがついているものと推測します。ぜひ、０％を目標に置き、それに向かってどのように手を打つのかを真剣に考えるべ
きだと思います。

6336 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発反対 原子力発電に頼らないもっと安全でクリーンなエネルギーを早急に作れるようにしてください。
絶対にできるはずです。お願いします。

6337 個人 家事専業 ３０代 女性 原発再稼動反対です。 福島の原発爆発により東日本どころか、流通の発達した日本で安心して食べられるものがなくなりました。

そして爆発以降、体調の異変があり、沖縄に疎開しています。（疎開中は体調は良好）

放射線量の高い福島を通らなければ、東北にある実家にも帰ることができず、親に孫を見せることもできません。

国の保障もなく自費で疎開、移住している人がどれだけいると思っているのか。

何も知らされず被曝した人がどれだけいると思っているのか。

こんな国に生まれたことが残念でたまらないです。

ここまでの事故を起こしながら再稼動なんて、国民を馬鹿にしすぎです。

一部の人の、会社の利益ばかり考えず、まともな政策をとってください。

次世代に原発を残さないで！！

6338 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 http://www.sentakushi.go.jp/
「原発0」

原発は捨てる場所のない核廃棄物をうみだし、今後何十年(場合によっては何万年)も人体に激しい悪影響を与える可能性が1000年に一度だけとしても存在すべきでないと考えます。

6339 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロシナリオに賛成です。 原子力発電は再処理の点でも、事故が起こった際の対処でも、安全面で非常にリスクが高いので、2030年と言わず、今すぐにでも全炉廃止にしてほしいです。

また、今後は自然エネルギーを推進してください。

原発の事故におびえる生活はもういやです。

6340 個人 その他 ２０代 男性 ゼロシナリオを希望します。 原子力エネルギーを持ち続けることは、メリットに比べデメリットが圧倒的に多すぎると感じるからです。

人を生かすためにあるはずのエネルギーを作るために、活かすどころか人を殺しかねない（というか実際に殺していますが）リスクを背負わなければいけないというのは、本末転倒だと思います。

これからもずっとこの島国で生きていこうとするなら、さすがにこれ以上原子力に頼るのは、無理なのではないかと思います。

また今回の原発の再稼働の決定で、
ここ数年抱えていたモヤモヤをようやく言語化できました。
自分は、政府や政治家の皆さんにに完全にナメられている。
ほかの人は知りませんが、自分にはそういう実感が強くあります。
そういう実感を持ちながら日々を暮らしていくのは辛いです。

ぜひご一考をお願いいたします。
自分も考え続けます。

6341 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 断固原発反対
もう利権政治はやめて新しい未来のこどもたちへのため
の政治を

いま変わらなくていつ変わるのでしょうか
クリーンな環境、制度、政治をはじめて素晴らしい日本を目指してください

・現状の核分裂による原子力発電所は必要ない。というよりも人間に扱えるものではない。
悪影響を及ぼす副産物を算出することはいまさら言うまでもないことで、まして廃棄物の最終処分についてはだいたいの所以外決まっていない、ガラス容器に閉じ込める実証実験自体が未だ成功してないよ
うな状況では特にそうだ。

仮にこのあたりのことが解決したとしても、人間の業までは解決できない。
あらゆるビジネスは公的なものとつながっていることは今さら隠すほどのことでなく、それ自体すべてが悪というわけでもない。仮に様々な悪習によって害をなしているあらゆる事例であってもせいぜいは税金
の無駄遣いであったり、不正競争の類の影響しかない。
それと比べて原発に関しては、利害関係者によって創りだされた不安全な状況はそんなものでは済まない。大げさに表現するなら人類存亡に関わる問題。もうすこしリアルな話として放射能汚染によって人
命を脅かしたり、少なく見積もっても地域規模での環境破壊といった取り返しの付かない次元での事故、事件を引き起こすことになった。

たとえどんな業界で、どんな仕組みにしても利害関係者が都合のいいようにウマイ仕組みを作ったり儲かるようにしたりするのは、ある意味当然といえば当然のことで、それは完全になくすことは人間が人間
である以上不可能なことだ。

だからこそ、その人間には使ってはいけない、使うことが許されないのが今の核分裂原子力発電だ。最初から使ってはいけないことにしなければならない。

原発＝核融合による原子力発電という意味になって、もちろんその技術が現実のものになればもちろん話は別。全く別物だから。間違っても・・・というよりは、既に間違ってしまった核分裂はこれで終わりに
するべきで、これがなければ生きていかれないなんてことはない。

もちろん、これ以上に危険な核分裂高速増殖炉などというマッドサイエンスはとっくに各国が諦めたように、今すぐ諦めて、そんな研究予算があるならば核融合なり、再生可能エネルギー開発に注力するべき
だ。

・代替について
よくクリーンエネルギーは原発に比べて様々な問題があるとか、主力になり得ないという話が出るが、これは原発推進論者が都合のいいように述べているに過ぎない。
そもそも、原発の発電単価というものが、政府からの様々な援助・・・原発誘致に関する予算など・・・そういったものがコスト計算に入っておらず、かつ、事故処理コストも当たり前のように考慮されていないな
どという、ありえないご都合単価である以上、そもそも原発による発電が安いという事自体がお話にならない理論であることはもはや言うまでもない。

また、クリーンエネルギーに数々の問題があるのは確かだろうし、仮に原発に比べて効率の悪い、つまりは人手のかかる技術であるならば、それはすなわち雇用を生み出すことになる。
もしも原発研究者が本当に優秀な学者であればたとえどんな研究をしたとしても優秀であろうし、原発のような大変なものを管理していた技術者であれば、他のどんな発電方法であっても優秀な技術者足り
えるだろう。
それであれば、原発をやめたからといって雇用の問題があるという事自体が詭弁だ。

もしも、原発研究者が他の研究をしたとして今ほどの地位がなくなってしまうということはあるかもしれない。やはり分野が違うからといって、今ほどの能力はないかもしれない。
しかし、残念ながら事故は起こった。地位がなくなるのは普通で言えば当たり前の状況だ。
また、どんな研究をするかは彼ら自身で決めたことだ。その技術がそもそも危険なもので、それが危険なまま運用されていて、それを知っていて野放しにした彼らが当たり前のようにまた次の職について、同
じような給料と地位でありつけるという考えがあるとしたらそれは甘すぎる。
どんな職業だって、自分が信じてそれを選んでいる。結果それで失敗しても当然誰しもが自分自身で責任をとって生きている。学者だけが特別扱いなんていうことはありえない。

だが、決して見捨てるというわけではない。他の分野で研究職をすればよい。新しいエネルギー分野のために。もしくは他の物理学分野でも良い。その辺りはある程度ケアしてやれば良いことだ。

核分裂反応による原子力発電所は必要ない-高速増殖
炉研究の廃止。それらの代替について。

男性２０代会社員・
公務員

個人6326



6342 個人 自営業 ５０代 男性 原発ゼロを目指すべき。但し、選択肢の中ではゼロシナリ
オの考えになるからと言って、ここに記載された費用・コス
トをそのまま承認するものではありません。

経済活動の円滑さや経済的な負担云々よりも、今回の問題は、人類のみならず、生物全体の存亡をかけた問題です。

今回の福島第一のような、放射性物質の大量飛散・拡散のような事態を発生させることは、世界中の、人間を含めた動植物全体の生存そのものを脅かす結果をもたらします。

しかも、一度発生すれば、人間の力によって放射能汚染物質の垂れ流しを止めることが出来ず、今後最低でも数十年、高濃度放射性廃棄物が崩壊したような場合には何万年にも渡って、それらに近づく生
物を殺し続けるモンスターを生み出すことになります。

地震大国である日本において想定できない不測の事態の発生を防ぐことは事実上困難で、そうだとするならば、稼働させる原発の割合などを論ずること自体がナンセンスで、早期に原発ゼロを目指して国民
全体を巻き込んで、あらゆる方面での努力をすべきです。

ただ、「エネルギー・環境に対する選択肢」に記載されている中ではゼロシナリオを選択することになるからといって、ここに記載されている費用やコストをそのまま認めるつもりはありません。ここに掲載されて
いる費用やコストは、あくまでも参考数字でしかないと考えています。

6343 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 シナリオについて 夢ばかり描いていないで、現況をまず打破しなければだろ。
被災地の一刻も早い復興。そのための予算、そのための電力。
今停止している原発の未使用核燃料はどうなっている？今また大地震が来て少しでもプールの水が漏れたら、福島の数倍の被害が及ぶ。｢いつか無くそう｣ではなく、｢今有効に使いきろう｣と考え直していた
だきたい。
とっとと安全の再確認をすませ、稼働させて、復興とインフラ整備を急げ。
今の政府は日本を壊そうとしているとしか思えない。

6344 個人 その他 ４０代 女性 原発をゼロにして欲しいです。
大飯原発の再稼働を即刻止めてください。

政府の将来的にどういう国にしていきたいのかのビジョンがまったく見えません。
人間が御すことのできない怪物にすでに原発はなってしまっています。ほんの一握りの経済界の人達とアメリカの為にほとんどの国民が要らないと言っている原発をまだ推進するのですか？
使用済みの核燃料はいったいどうするつもりなのでしょう？
広島や長崎や第五福竜丸や福島の人たちのことをどう考えているのですか？人としての心の痛みはないのでしょうか？

もっと謙虚になってください。原発は要りません！！

6345 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「ゼロエネルギー」を実現する。選択理由は経済がもっとも
活性化するから。ゼロエネルギーは経済的負担が最も重
くなるということは、イコール国民の消費金額が最も増え、
ＧＤＰが最大化するシナリオでもある。

「ゼロエネルギー」を実現する。選択理由は経済がもっとも活性化するから。ゼロエネルギーは経済的負担が最も重くなるということは、イコール国民の消費金額が最も増え、ＧＤＰが最大化するシナリオでも
ある。

「ゼロエネルギー」を実現する。選択理由は経済がもっとも活性化するから。ゼロエネルギーは経済的負担が最も重くなるということは、イコール国民の消費金額が最も増え、ＧＤＰが最大化するシナリオでも
ある。

つまりゼロエネルギーシナリオでは、自然エネルギー市場がもっとも拡大するということであり、実際、現在において民間の投資意欲も高いものがある。自然エネルギー産業を日本の新しい基幹産業に育てる
のが、もっとも国民にとって夢のあるシナリオではないだろうか。

反面、原子力発電市場においては、残念ながら日本国内では、希望あるシナリオが消滅し、民間で投資する価値が無くなってしまった。今後は、廃炉市場に活路を見出すのが現実的ではないか。原子力事
故に対する恐怖は、国民感情に根強いものがあり、だからこそ、「恐怖」を減じるためならば、お金を出す人間は沢山いる。廃炉は、原子力発電市場において、現在もっともホットな投資対象ではないだろう
か。

以上の理由から、自然エネルギー市場がもっとも拡大し、原子力発電所の廃炉がもっとも進む「ゼロエネルギー」が、国民の経済的幸福を最大化する視察だと判断する。

6346 個人 自営業 ５０代 男性 大飯原発はじめ各地の原発の再稼動禁止。原発０％を選
択する。政府に対する信頼度は3,11以降完全に地に落ち
た。信頼を取り戻す為には何よりも情報の徹底開示が必
要。国民の命を守る政府、日本国であってほしい。

人の命の犠牲の上に成り立つ原発。万が一のシビアアクシデントは起こるべくしておき、結果として大勢の命が危険にさらされ、原発周辺の住民は今なお不安を抱きながら暮らしている事を考えれば、決して
稼動すべきものではないことは明らかである。ましてや、使用済み核の処理方法が確立されていないという決定的な問題がある。原発を作ることが前提としてあって、リスクや問題は排除されてきた原発行
政はあまりにも問題が多すぎる。まだまだ理由はたくさんあるが、とにかく原発は人類が使うものではないとの結論である。以上原発依存0％を願うものである。

6347 個人 自営業 ４０代 女性 ゼロシナリオを選びます。他のシナリオを選ぶ方・この資
料を作成した関係者は、まず福島第1原発へ直行し、最低
半年の労働を終えた後で参加すべき。議論の前に嘘のな
い資料が必要。詐欺である温暖化は削除のこと。

まず、議論の土台である資料が不正です。温暖化が詐欺であることは既に世界の常識であり、現在このような資料に記載すること自体を恥ずかしく思っていただきたい。

いまだ原発推進策を進めたい方々には、仕事は大量にありますので、まず福島第一原発に行っていただき、現在の作業員の方の被爆を軽減しつつ、今も避難所に暮らす方と同じ条件で共に生活し、ご自身
で被爆と避難所生活を体験した上で意見を言っていただきたい。

さらに優秀な原子力技術者の方々には、現在日本にある原発の安全な廃炉計画と永久的な廃棄物管理のための技術開発に邁進していただきたい。

エネルギー確保について、まず温暖化は前提から外れるため、当面は化石燃料で良いと思う。太陽エネルギーは既に最も効率が悪くお金がかかる研究結果が出ているので、ガスが最も安全で有望だと思
う。それ以外にもあるならどんどん開発を進めればいい。

そもそも、量的には現在でも全く足りていると推測する。電力会社の利権と規制の仕組みを撤廃するだけで民間が電力を作り、取引が活発化して電気の価格が下がる。発電の方法それぞれだろうが、まず
原発は儲からない上に危険極まりないので民間ならやらないはずだ。

国と現在の電力会社が主体でものを考えるので、過去と大差ないシナリオや悲観的な将来しか描けないのだと思う。まず、シナリオから募集すること。

既に国を衰退させ、全国民のみならず世界にも汚染物を拡散した人たちは、もう無能で有害であると公に証明したのだから、速やかに退く必要がある。
当然大罪を犯した関係者は厳重に処罰されなければならない。

代わりに現在隅に追いやられている本当に有用な技術と人材に表に出てきていただき、主導的な役割に就いていただけばよい。
そういう方なら、黙っていてもちゃんとしたシナリオを書いてくれるし、選択もしてくれる。正しい方向へ進めてくれる。間違っても、国民に対して「音」がどうのと言わない。

原因も解決策もとても簡単なことだと、国民はわかっている。わかっていないのは、国民の税金で食わせてもらっているくせになぜか偉いと勘違いしている政治家だけだ。

6348 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 将来的には原発の数を０に近い数値へ持っていくべき エネルギー資源が乏しい日本で原子力発電所は有効と思っていましたが、
事故から回復出来ていない現状をみると
原子力発電所の事故が起きてからでは遅いです。

事故が起こった時に、回復するまで時間がかかりそして影響が大きすぎます

なので、原子力に頼らないエネルギー政策をとっていくべきだと考えます

6349 個人 自営業 ３０代 女性 全原発即時停止 日経新聞より抜粋「関電が７月６日発表した９～１３日の予想によると需要は２０８０万～２１７０万キロワット。対して供給力は大飯原発３号機のフル稼働も織り込ん で２４００万キロワット台を確保できるとして
いる。電力の使用率は８５～８８％で、需給状況は「安定」との見通しだ。しかも、この期間は石油火力を７基停止する予定。約３４０万キロワットもの余力を残している。」とある。
　大飯３号機の再稼働で得られる電力は１１８万キロワットと聞いているが、２２２万キロワットあまっている状況で１１８万キロワットを稼働させる合理性がない。
　また、最終的に火力発電所合計８基の計３８４万キロワット停止予定とのことだが、火力発電所の発電が原子力発電の出力を大幅に上回っており、電力として充分足りると考えられる。
　よって、今回の大飯原発の再稼働は「電力供給不足」からではなく、「関西電力の利益確保のため」と推測される。
　大飯原発周辺には、熊川断層と二つの海底断層があると言われているが調査も充分になされていない状態である。
　東京大学地震研究所の研究チームの調査では、周辺での地震の発生率が震災前と比べて１０倍以上に上昇した活断層が全国で１１カ所あることがわかっているおり、世界の地震の約２０％が日本に集中
するとも言われている。
いつ地震が起きても不思議ではない状況であり、福島第一原発同様の事故がまたおきないという確証はない。
　以上、この地震大国日本にて、原発を稼働させることは電力会社の利益確保のためだけに行われており、国民を危険にさらしていることも同然である。原発以外の発電方法で充分電力は足りているのだか
ら、原発再稼働する必要性はないと考え、全原発即時停止を求めます。

6350 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオを望みます。 もう同じ事が起こるのを見たくないからです。

代替エネルギーへの転換が定着するまでは、今までのような経済活動が行えなくなったり、国内の電力が不足したりといった不具合が当然起きると考えられます。
が、自分を含め、国民感情としてはそのリスクを受け入れる用意があると思っています。
いつ、何が起こるかわからないものに頼って生きるよりは、暮らしを見つめ直し、本当に必要なエネルギーだけを自然のあり方に迎合した方法でつくって生きていくべきではないかと考えます。

6351 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 まだ福島は収束していません、公表しませんがたくさんの
除染復旧作業に携わる方が死にました。だからもう原発
はリスクが大きすぎます。０にしてください。

野田首相が冷温停止を宣言しても嘘だった。その後も沢山の人が死んでいる。
未来にわたって処分もできないし、遺伝子も傷つける。
国民が多数止めてといっていても一部扱いし真剣に考えない。
こんなやりかたしていたら戦争が起きます。
憎しみや怒りや悲しみをうむようなことしないでください。
美しい自然と文明をもつ日本を破壊しないでください。
原発はなくしましょう。

6352 個人 自営業 ３０代 女性 原発０パーセント 原発ほどリスクが高く、多くの犠牲の上に成り立つエネルギーはないと思います。
捨て場のない核廃棄物をこれから先ずっと子孫に残していかなければなりません。

電気は足りていると、国民はもう気がついています。

今、変わるときだと思います。

地震大国日本に、原発は無理です。
命と原発は共存出来ないと思います。

今こそ、抜け出ましょう。

6353 個人 家事専業 ３０代 女性 2030年を見据えたエネルギー政策について、ゼロシナリ
オを支持します

原発が人間の手に負えないものであることが自明の今、脱原発へ動き出す大きなチャンスだと思います。
もちろん経済や現在の生活に与える影響は、少なからずあるとは思いますが、原発というか放射能(線)のデメリットには、代えられないと思います。

反対にこの大変な状況を大きなチャンスととらえ、新しいエネルギー政策へ方向転換することが、これからの日本にとって、最善だと思います。世界に誇れる国を、子どもたちが安心して暮らしていける国をつ
くっていくことが、
本当に本当に大事だと思います。
経済の発展も、生活の安定も、教育の充実も何もかも、安全な国土があっての話ではないでしょうか？　ゼロシナリオを支持します。

6354 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は防衛省が指定・管理する重要拠点の電源のみで
運用すべきです

民間用の原発は禁止すべきです。３１１における担当公務員や東電の狼狽ぶりで、民間人の無責任さは明らかです。民間用の発電設備は原子力以外で運用させないと、パナソニックやトヨタがいくら外貨を
稼ごうが無責任原発の事故が多発して、早々に日本国が滅亡するのは明らかです。
とはいえ、原発は国際的思惑に影響されにくい電源設備なのはいうまでもありません。ならば答えは明白で原発の運用は自衛隊直属の専門部隊にあたらせるべきです。自らの命を納税者に差し出すことを
約束した、原子力設備専門の隊員が常駐する強固な設備や艦船で原発は運用されるべきです。

6355 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発ゼロにしてください 原発ゼロにしてください、この先何年かかっても。

日本の誇る技術力によって新たな商品を作り出したり
代替エネルギーの開発を急ピッチで進めるべきです。
太陽光・風力・波力・地熱・バイオマス。
必ず前進できると信じています。

地震列島日本に原発はムリです。
核燃サイクルも破綻しているではありませんか。

6356 個人 その他 ４０代 男性 国の原発政策についてもっと冷静に対処すべき。石油な
どの資源を
輸入に頼る我が国にとって、原発はエネルギー確保の為
に必要だ。
一時的な国民の感情に惑わされずに、日本の原発の技
術力に信頼を置くべきだ。

人的な対応のミスによって放射能漏れを起こしたが、今回の大震災によってかえって、日本の原発の技術力に対する世界の評価は上がった。
確かに放射能漏れに対する不安が国内で起きるのは理解できるが、放射能に対する正確な知識を基に冷静に対処すべき。
エネルギー資源の乏しい 日本において原子力発電は今後も大きな日本のエネルギー供給の柱になると思われる。
この国の現状と国際情勢をも見据えながら一時的な国民感情にさわされることのない冷静な判断が求められる。
特に原子力発電所は日本の国防と安全保障において潜在的な抑止力となると
いう面も見逃せない。
最終的に何がこの国と国民にとって利益につながるかを、しっかりと見きわめてほしい。
なお、その他の自然エネルギー、や新しいエネルギー開発ついては現時点においてはまだコスト面や設備においてしっかり確立されておらず、今すぐに原子力発電の代替効果を期待するのは 難しいだろう。
だから原子力発電をやめるのでなく、安全性を向上させながら今後も改善を重ねた上で維持し、自然エネルギーや新しい技術については、長期的 な視点で取り組むのが良いと思う。

6357 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発再稼働を撤回してください。 私は今まで原発について深く考えたことはありませんでした。だからいきなり原発の事故があったからって急に「原発反対！」とか言い出すのに抵抗を感じている人間です。

でも、今のあらゆる現状(福島の原発事故被害や各地での反原発のデモやそれを報道しない、できないマスコミや人の命より会社の利益を優先する関電などなど)を考えるとどうしても原発の再稼働を決めた
国の判断が正しいとは思えません。

なぜ国はそんなに急いで原発を再稼働しなければならなかったのですか？電力が足りないから？そんな理由ではないですよね？

ちゃんとした理由があるならそれを私達国民にきちんと話してください。それができないような理由ならみなさんどうか冷静になってもう一度なんのための政府なのかを考えてみてください。

よろしくお願いいたします。



6358 個人 自営業 ３０代 男性 1 ゼロシナリオ：原発依存度0％を選択すべき。原発の新
設は認められない。処理できない危険な核廃棄物を生産
することは容認できない。多くの国民の健康に長期的な
悪影響を及ぼす事故の可能性を否定できない。

1 ゼロシナリオ：原発依存度0％を選択すべき。
原発の新設は認められない。
処理できない危険な核廃棄物を生産することは容認できない。
多くの国民の健康に長期的な悪影響を及ぼす事故の可能性を否定できない。
地震や人為的ミス、危機の不具合など、不確定要素がまったく排除できない以上、事故が起きれば即多くの生命に危機をもたらす原発はもう脱すべきときである。そのために科学技術・産業の進歩を活用す
べく、政治はリーダーシップを発揮してほしい。どうかお願いします。

6359 個人 無職 ２０代 男性 私は即座に原発をなくす必要性はどこにもないと思う。政
治でもそうだが、何かあった時に批判する。アンチをメディ
アも取り上げすぎなだけだと思う。

まず、現在の経済状況、及び世界状勢を考えて新エネルギーや火力発電にシフトしたときのコスト及び維持費を国民が全員首を縦に振って負担するのであればいくらでもシフトすればいい。しかし、脱原発を
掲げるアンチ派は１０中８，９が負担増には反対するはずです。現に負担増反対！原発反対！と支離滅裂なことを訴えている輩も多いわけです。
つまり、負担増をしてまで火力等にシフトするのは非常に難しい、それとこの先火力発電の状況は悪くなると予想されます（原油高等）
ようするに、今、存在するものを無理やり潰して負担を増やすよりは、現状で最大限の安全安定を維持できる原発を再稼働させて、長期的に自然エネルギー等の新エネルギーによる発電方式に切り替えて
いくのが今の国民が、一番納得できる方法ではないかと思います。
最後に一つだけ言いたいことがあります。よくテレビ等で原発の停止を求める市民団体等の報道を震災直後に見かけましたが、よくよく調べると、静岡の浜岡の場合は代表の人間は名古屋出身だったりと、
状況に便乗する地元と関係のないアンチ団体が多かったです。
アンチ派の意見を無視しろとは言いませんが、もう少し状況を見れるように期待してます。

6360 個人 その他 ３０代 男性 中長期的ではなく、短期的に原子力政策からの撤退を求
める

このたびの震災で犠牲になられた多くの方のご冥福をお祈りいたします。また今なお苦難を受けられている方には心よりお見舞い申し上げます。
私は京都市で医師をしております。
専門は、癌に関連する医学、特に消化器癌の発生、それに関わる遺伝子異常、染色体異常等です。従って放射線が人体（遺伝子）に与える影響を少なからず、科学的に存じ上げている立場であることをご
確認ください。

まず先の大震災で発生した原子力災害についての私見を申し上げます。

先日の事故調でも明らかにされたように、種々の事態が重なり、国を揺るがす大惨事となった訳ですが、この事故調査委員会の結論を受けてもなお、原子力政策を推進しようとする姿勢は、癌研究をしてい
る者としてはとんでもない愚行に見えて仕方ないのです。
経済的な理由があろうとも、なにより優先すべきは国民の生命、未来ある子供たちの健康を保証することです。
放射線は遺伝子にとって有害でしかありません。避難できていない福島の子供たちに起こりうる未来は容易に予想できます。チェルノブイリがそうであったように。
科学にはエビデンスというものが存在します。国のアドバイザーになっている山下俊一氏の発言は、科学的に全く効力のないレベルであることは間違いありません。専門的にはエビデンスレベルが低いとい
います。私のような末端の研究者は、何の利害もなく事実を追求することができます。またそのような訓練を受けています。どんなわずかでも、放射線は体細胞にとって有益ではありません。

行政官の方は、われわれ医師と同様、入省時に心に抱いた大志があったはずです。現在の愚行を平気な顔で発表しつづける為政者に何も期待できません。

事故が起こりうる原子力発電の推進は、日本の未来を自らつぶすこととなります。現に、美しい自然の東北地方の一部が失われ、その地域にいる子供たちの未来も失われています。そのことに関しては異論
はないはずです。

無能な為政者や、大志を失った行政官が、改めて子供の未来を考えてくれることを期待しています。私のパブリックコメントが、たった一人でも、良識のある行政官の目に届くことを願っております。
医師の立場から、改めて原子力政策からの即時撤退を要求いたします。

6361 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 原子力に頼らない再生可能なエネルギーに移行へ。福島
の原発が爆発してから、収束もしてない、アメリカも深刻な
汚染が分かってきてる、世界にも広がってる。クリーンな
エネルギーにして行くしかないと思います。

原発にはお世話になりました。ありがとうございます。でも、もう卒業しないと、世界の日本の未来は明るいとはおもえません。福島やその近隣の人達の現状、
今だに収束してなくて、近づくのも大変な福島4号機をさて置き、首相官邸を囲んだ15～20万人の人達の気持ちをさて置き再稼働してしまった日本政府。あたし達の代表であるならば、皆の幸せと健康が重
視されないといけないと思います。じゃなきゃ何のために国にお金を払ってるのか分からなくなります。しっかりと現実を見て、世界を見て、日本の進むべき道を選択して欲しいと思います。これからは再生可
能なエネルギーにして原発は廃炉にしていかないと、いけないと思います。これ以上福島やチェルノブイリはいりません。今回の事で分かってほしいです。よろしくお願いします。

6362 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発をやめ、ホルムズ海峡ルート外の石油・天然ガス輸
入を大幅に拡大すべき。資源産業界に新規参入を促し、
多様化されることで、あらゆる局面で柔軟に対応できる資
源エネルギー社会を構築できると考える。

地震大国に原発は危険すぎるし、他国等からのミサイル攻撃の標的になることを考えれば自爆核兵器施設ともいえる。また、核のゴミの極端な長期の処理費用をまとも算入せずに安い原価だとのごまかしは
もはや通用しないし、事故処理を考えれば採算があうとは言えるはずもない。
石油・天然ガスの輸入ルートの偏りが大きく、ルート封鎖や相手側の政情による禁輸あるいは輸出制限の危険性を考慮すれば、分散化の必要性は緊急かつ重大課題。
むろん、国内での新資源の開発は将来的可能性として大いに推進すべきだが、同時に既存ルート外からの資源確保はスピーディに行える可能性が高く、いまは最大限の努力をそそぐことが重要と思われ
る。
また、自動車などの動力燃料としては、電気自動車ばかりの推進の方向を変更し、エタノールフレックスなど混合燃料車の普及を早急に図るべき。
真に国際的強靭さを国がもちうるためには、既存業者の利益ばかりを優先することなく、新規参入を大いにうながすことは重要な要素であろう。

6363 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発ゼロこそが、２０３０以降もこの国が持続的発展を遂
げるためにとるべき政策であると思う。

固有の文化と歴史それに地震大国と言われる国土を持つ日本においては、原発（原子力発電）は、最もなじまないエネルギーである。処理できない大量の放射性廃棄物を作り出す限りにおいて、これに恒久
的な国のエネルギー源を求めることは、もはや諦めなければならない。唯一の被爆国である日本が、核の平和利用に失敗したのであるから、今からはこれまでの体制をゼロベースで見直すための議論が必
要。示された三つのシナリオは、どれをとっても化石燃料コストに大差が無いのであることから、国民負担への配慮も示した上で実行可能な施策であると考える。

6364 個人 自営業 ３０代 男性 ０％が選択されることを望みます。原発は欲望の象徴で
す。それを手放すことで本当に幸せがやってきます。

現在、世界には様々な問題がありますが、その原因は生の全体性が失われていることによると思っています。人間の中にある様々な心、思いやり、謙虚な心、愛情、欲望。その中で欲望を肯定し刺激するこ
とにより資本主義社会は成長し続けています。欲望が突出することにより、生の全体性が失われ、自然や人との繋がりの喪失が起きていると思われます。
原子力発電所は危険性が多々指摘されています。それなのに暮らしの利便性のために大飯原発は再稼働されました。これはバランスを欠いた選択だと思います。欲望を突出させていることにより、導かれた
結論だと思います。つまりは生の全体性を奪う結論なのです。
原発は欲望の象徴です。欲望のコントロールを失い、それに振り回されることで多くの不幸が起きました。それを手放すことにより本当の意味で豊かな社会が実現すると思います。

6365 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力発電所0%を選択 原子力発電所を止めて下さい。
それで電力が足りないなら足りなくても構わないです。
人間はもっと賢いはず。
原子力に代わる放射能汚染の危険の無い方法を見つけ出せると思います。
今が今までの電力の仕組みを変える時だと思います。

6366 個人 自営業 ４０代 男性 原発依存０％を望みます 私たちは、科学の発展のため、また効率のために犠牲者がでても仕方がない時代から、文化も発達してきて、一人ひとりを大切にする時代を目指して進んでいると考えます。

日本は世界に先だってその文化的な方向を示すべきであり、和の思想で世界をリードする使命があると考えます。

6367 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発０％を断固主張します！ 国が守るべきものは何ですか？
電力会社のコストがかさみ、火力発電などでは破綻してしまうからと原発を動かすのは納得できません。
本当に守られるべきは国民の安全・命です。
福島の事故の教訓も活かされず、被爆国である日本がまだなお原発を動かすとは世界に恥をさらしているのと同じです。
日本だけではありません。空も海もすべての国とつながっているのです。
安全のためなら節電や、電気料金の値上げもやむなしと思っている国民の意見も聞かず、一方的に原発を再稼働させる卑劣さ。
本当のリーダーｼｯﾌﾟとは原発なしでかかる経費は国も負担します。だから国全体で節電し、原発なしでやってみようというのが本当でしょう？。
いつの間にかネオンきらめく電気垂れ流しの毎日に戻っています。何のための電力需給ですか？
活断層をかかえる島国で、使用済み燃料の保管場所も決まっていないのに、原発を動かすことが正義ですか？
未来の日本に負の遺産を残したくない。美しい日本に第2の福島を作ってはならない。
「安心・安全」という唯一の日本が誇れるブランドを壊したのは営利主義の傲慢さです。
電気がなくても安全で心が豊かだった時代にもどりましょう。もう嘘や詭弁は結構です。

6368 個人 パート・ア
ルバイト

５０代 女性 原発ぜったい反対！！！

私たちは核の恐怖にさらされて生きるのはいやだ。

これはエネルギー問題ではなく　「命」の問題です。

原発ぜったいぜったい反対！！！

何億年も続いてきた地球の命を　わずか何十年かの間におろかな人間が造った恐ろしい怪獣によって奪わないで欲しいです。
ほんの一瞬だけこの地球上に存在する私たちが、自分の事だけを考えて、自分の快適さ利便さを追求し、自分の利益を求めるために、ほんのわずかの時間でこの地球を破壊していってはいけないのです。
人間はおそろしい怪獣に変身してしまいました。
どの生き物も、命を分かち合いながら自然と共存してきました。人間も自然と共に生きる生活に戻しましょう。電気のない状態でも生きていけますが、放射能に汚染されては生きていけません。今回の災害は
地球の怒りです。おごりすぎた人間への警笛を重く受け止めましょう。原発ぜったい反対！！！

6369 個人 自営業 ３０代 女性 原発は要らないと思います。
現在、稼働している原発は止めるべき。
脱原発という環境づくりから始めていただきたい。

福島原発事故を目の当たりにして、安全と言い切れないものを容認できません。
事故当初、事実を報道しなかったメディア、発表しなかった政府や東電に対する不信感は大きなものです。
原発がなくなったら経済的に困る地域がある、という状況をも含めて
まずは原発依存を止めるべきだと思います。
地震が多発するこの国では
いつだって、福島と同じ事が起こり得ると考えています。
人の命や健康に勝る経済はありません。
子どもの未来て、全国民が同じくらい大切に思える財産だと思います。

6370 個人 無職 ４０代 男性 原発については、補助金など税金の投入で国民にツケを
回すだけでなく、災害時の損害賠償などのリスクや保険も
含め、純粋に市場経済のビジネスとして成り立つのかとい
う検証をやるべき。

原発は、絶対安全ではないということが分かったので、なるべく減らしたいと思いますが、どれくらいリスクがあるのか人によってとらえ方が様々だと思います。客観的な指標がないので、原発の推進派と反対
派の折衝もかみ合っていないように見受けられます。
リスクマネージメントを含めて、原発が純粋にビジネスとして成り立つのかという検証を行う必要があると思います。例えば、原発災害時の損害賠償保険などのファンドを組んで市場に売り出すと、幾らの保険
料が設定されるのかという検証が必要だと思います。受益者がリスクを負うような仕組みを作るべきです。原発反対派が支払った税金から、原発向けの補助金が出るのはフェアではないと思います。

6371 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ０％の選択肢を支持します。放射能廃棄物を10万年以上
も、管理不可能です。また、ウランはいずれ枯渇。節度あ
る視点から、電気の浪費削減、生産から配分までを大胆
に見直す。

０％の選択肢を支持します。放射能廃棄物の影響が完全になくなる１０万年以上もの遠い将来まで、誰が管理できるといえますか？その様なものを、今後も増やすことは断じて認められません。悲劇は、もう
ごめんです。
3.11の震災から、時間が経過していますが、原発をどうするかだけでなく、原発以外をどうするかもセットで考えていく姿勢が、政府は大変希薄に思えます。
節電につぐ節電のテコ入れ、そして次に創電です。
節電で例を言えば、デンマークでは、電気による暖房は認められていません。日本も手順を倣い、電気による暖房を禁止するぐらいの手立てをしてください。木質ペレットは、暖房だけでなく、冷房までもでき
るものが矢崎総業にあります。林道を整備すれば、木質ペレットの調達価格が安くなるだけでなく、国産材の価格も安くなり、輸出もいずれできます。この様に色々と目を向ければ、雇用と新しい産業も生まれ
ます。
また、市民の力を信じるべきです。市民共同の発電所設置や、住民参加型ミニ市場公募債等を活用して、小規模分散型の発電体制の構築を促していきましょう。そして、東電を解体し、電磁波の影響の無い
直流の送電網を拡大しましょう。
足るを知り、その範囲でできることを最大限やりましょう。

6372 個人 家事専業 ５０代 女性 原発ゼロ 長い目で、どうか長い目で考えてください。
廃炉にするための現実的な政策を、直ちに始めて欲しいです。
世界で最悪な原発事故を「見て見ぬふり」の人災で起こしてしまった日本は
恥ずかしいと思わなくては・・・。
発送電分離を推し進めて、地域独占を無くし
競争原理を取り入れて、
早く、健全なエネルギー政策になってくれることを願います。

国民は、全部知ってしまいました
もう、騙されません。
みんな、これからの政策を見守っています

6373 個人 家事専業 ４０代 女性 今すぐ大飯原発の稼動を中止し、原発依存度０にしてくだ
さい。

今すぐ大飯原発の稼動を中止し、原発依存度０にしてください。

経済優先の社会はもうたくさんです。私は経済大国日本に住みたいのではありません。安心して生きられる日本に住みたいのです。

たくさん電気を使うから、電気が止まると困る、という一部の企業の声を大事にし、私達の命を大事にしない、という方考えの人を、私達の代表として選びたくありません。命を預けられません。

6374  エネルギー・環境に関する選択肢が示されました。これに対し、選択肢に示されている2030年までの原子力発電停止では不十分だと思います。最低限の発電能力増強が出来次第、原子力発電の停止が必
要です。理由として、原子力発電により発生する問題を３つ挙げます。

理由１：生命の軽視および理不尽の蔓延
 今回の福島原発の事故では、200km以上離れた自宅が、放射線管理区域に指定すべき基準の4Bq/m2以上の汚染を受けました。おそらく、自宅地表には1400万Bqの管理下にない放射性同位元素があり
ます。一方、http://www.mext.go.jp/a_menu/anzenkakuho/news/trouble/1320879.htm には、わずか14万Bqの放射性同位元素の発見に対して、放射線障害防止法に基づき「名古屋大学に対し…再調査
を徹底…関係組織全体で再発防止策を構築し、報告するよう求めた。」とあります。一般市民は、名古屋大学のような設備や敷地はもっておらず、放射性同位元素を管理することなどできません。是非とも、
文部科学省は、速やかに管理下にない放射性同位元素を管理下に置くよう、電力会社あるいは政府に同様の指導を行ってほしいと思います。しかしながら、より汚染の激しい地域にさえ、こうした指導はなさ
れておらず、理不尽な状況に憤りを覚えずにはいられません。

理由２：エネルギーの効率的利用への障害
 電力会社は、正確な核燃料処理の見積もりを行えないまま、希望的観測に基づき、原子力発電による電力を廉価に販売してきました。これにより、誤ったエネルギー使用の習慣を広めることになりました。例
として「エコキュート」を挙げます。これは、1の電力使用に対して、年間平均3の熱を作ることができる製品です。技術自体は素晴らしいと思います。しかし、電力料金が廉価なことから、よりクリーンなエネル
ギー利用である「太陽熱温水器」を衰退させ、無駄な電力使用を促進しました。さらに、原子力発電では、1の電力に対して2の熱が海に捨てられています。都市部での発電では、この排熱も少しは利用する
ことが出来ますが、原子力発電を都市部で行うことは従来から不可能であり、今後はますます現実的ではありません。

 電力は、高級なエネルギーであり、低い温度域の加熱に使うことは、効率的とは思えません。同じヒートポンプを使うのであれば、ガスヒートポンプも有効ですが、廉価にみせかけられた原子力発電料金のた
めに、電気式ヒートポンプが主流となり、開発および普及が阻まれました。その他にも、産業界を含め、廉価に見せかけられた電気料金のために、エネルギーの効率的利用が阻まれてきたことは随所に見ら
れます。

 中期的には、高効率化技術が進んだ最新の火力発電にすべての火力発電所を更新することにより、従来と同じ化石燃料使用量で、原子力発電分に近い発電量の増加が見込めると思われます。そして、国
民の節電意識の向上、および、上記のような誤った電力使用の習慣が是正されれば、大きな負担なく、提案された選択肢よりも電力使用量を削減した社会が形成できると思われます。

 原子力発電を止めることにより、太陽光発電等の自然エネルギーからの発電の増加や、エネルギーの効率的利用法の開発・普及が促進されます。しかし、原子力発電を再開すれば、火力発電所の設備更
新は疎かにされ、また、その他のエネルギーの効率的利用法の開発が阻害されます。

理由３：不可能な安全性確保および国家の滅亡
 自動車等の危険要素を含む機械は、その機械にとっては最悪の事故を何度も起こし、さらに、様々な条件で故意に壊して調べることにより、安全性の向上サイクルを回転させてきました。しかし、原子力発電
は、大規模で扱いが危険なため、安全性向上サイクルの回転があまりに遅く、数十年の規模で十分な安全性確保など、不可能です。特に、今回の福島原発事故は、稼働後わずか40年で大事故を起こして
おり、従来の公的機関は、桁違いに事故確率を過小評価してきたことを示しました。安易に事故対策が出来たとすること自体が、想定の甘さを象徴します。

 今回の事故では、幸運にも、首都東京のほとんどは、放射線管理区域に指定すべき以上の汚染を免れることが出来ました。しかし、降雨のタイミング次第では、東京が長期にわたり1μ Sv/h以上となってい
た可能性があります。この場合、世界からの信用を失い、日本は存亡の危機に陥っていたことでしょう。ひとたび、重大な事故が起きれば、国家存亡の危機に陥るような発電は、火力発電所の出力増加措置
が出来るまでのわずかな期間を除き、即刻辞めるべきです。

原子力発電所は数年以内に発電を停止し、廃炉処理に
取り掛かかるべきだと考えます。

男性４０代個人 その他



6375 個人 家事専業 ３０代 女性 【１】のゼロシナリオを望みます。
自然エネルギーでの発電方法への完全な移行を希望しま
す。

原発に依存した社会では危険度が大きすぎ、安全が欠如した状態では社会の発展も望めないと思います。
3.11の震災後の原発の被害を日本国民、そして世界が目の当たりにし、だれがも１度はこれから起こりうるさらに深刻な状況を予想したことと思います。
電気は必要ですが、原発でなくてはならないという理屈はありません。

原発から自然エネルギーでの発電への完全な移行を望みます。
原発の莫大な維持費、事故の際にかかる費用などを考えると代替エネルギーの開発、移行は易しいと思われます。

現在研究されている自然エネルギーへの開発援助がすすみ、１日でも早い移行を心から望んでいます。

6376 個人 自営業 ３０代 男性 原発ゼロ 原発まで２０キロ圏内に住んでいます。原発で働いたこともあります。
福島のようなことが２度と起こらないよう原発は反対です。
危険なエネルギーはいりません。

6377 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 理想だけを振りかざしても、現実的に物事が前に進まない
ので、どうやったら現実的に事が進むのかということを考
えて提言してみた。

理想だけを振りかざしても、現実的に物事が前に進まないので、どうやったら現実的に事が進むのかということを考えて提言してみた。
どうやって、現実的なバランスをとるのか？

原発の推進派：
事故の起こる確率は、限りなくゼロに近いという前提

反対派：
事故が起こった場合の被害は無限大

両者の議論はかみ合わず平行線。どうやったら同じ土俵に立てるのか？
客観的な指標が必要。

保安院や原子力安全委員会は、全く機能しないということが実証された。
事故が起こっても、自分たちの腹は痛まない仕組みであるため。
事故が起こった場合に責任者に痛みが及ぶ仕組みが、事故を防ぐために重要

■ 経済的な切り口
事故が起こった場合の保険。保険料は、いくらに設定されるのか？
廃棄物の始末にかかる費用のファンド
それでも、原発はビジネスとして成り立つのか検証

■ 刑事罰
事故が起こった場合、責任者は、切腹とまではいかないまでも、業務上過失致死や過失傷害に問えるくらいの高い責任意識と、それに見合った高い報酬

6378 個人 自営業 ６０代 男性 原発は要りません。0％です 人が制御出来ない物を扱ってはいけません。

原発が無くても世の中､回ります。

6379 個人 家事専業 ３０代 女性 原発再稼働に反対です。エネルギーは選べるようになる
といいと思います。

3月11日の地震と原発事故のことがあり、この先どうすべきなのかずっと考えている者のひとりです。私には子どもがいます。孫の孫の孫くらい先までの未来を思って、平和で明るく暮らせますようにと願って
います。私が一番に望むのは自然エネルギーですが、なにもかもに時間が必要だと感じています。昨年、電力不足とのことでかなりの節約術を覚えましたし、それはそれで社会は成り立ちました。アイデア
だったり工夫したり努力や協力次第で順応していくものです。原発を急いで動かそうとしている方々はご自身の未来しか描けていないように思えます。原発を動かそうとしている方々は、あの事故からなにも
学ばなかったのでしょうか。ほんとうにほんとうはどうしたらいいのかとひとりの人間に立ち返って一度じっくり考えていただきたいです。子どもたちに孫たちに誇れる日本を創っていくことが、私たち大人の責
任です。命より重たいものはありません。放射能汚染を疑わず、安心して暮らせる日本にしてください。

6380 個人 その他 ４０代 女性 日本において、原発の稼働を止めるべき いまだ福島第一原発の事故に関して、きちんとした調査がされていないように思える。また、調査に基づいてきちんと情報公開がされていない。にも関わらず大飯原発の再稼働を採択した日本の国会に対し
て、失望しています。
できれば、日本から原発をなくして欲しい。もしできないにしても、きちんと事故処理をしてから、今後の原発再稼働に関して討議をすすめるべきだと思う。もちろん、原発以外での電力供給の方法も同時に考
えるべき。
今の政府、政治家が何を考えているのか、全く見えてこない。

6381 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 原発ゼロシナリオを望みます！ 原発は順調に動いていれば、効率的に電力を生み出してくれるシステムである事は確かだと思います。
しかし、この地震大国日本のどの地においても、絶対に安全な場所なんてある訳がありません。大自然の猛威の前に文明は歯が立たない事実があるという謙虚さを持たなくてはいけないと思います。
今回の福島での出来事を今後に生かすためには、選択肢は一つしかないと必然的にどなたでも解ると思います。

利便性を最優先にするような選択はもうしたくないです。
命に関わるもののにおいては、効率性は捨てるべきだと思います。

6382 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 (1)ゼロシナリオ。既存の会社による電力の独占を終わら
せ、発電、送電を自由化する。環境先進国の発電、送電
システムを積極的に取り入れて社会構造を抜本的に改革
する。

ゼロシナリオ以外はありえません！先日各地で行われた株式総会では、既存の電力会社が原発依存の姿勢を変えるつもりがないことが明らかになりました。一般市民との考えの隔たりは埋めようもありま
せん。国策としてゼロシナリオへ向けて、既存の会社による電力の独占を終わらせ、発電、送電を自由化するべきです。
スウェーデン、ドイツなど環境先進国での発電、送電システムを積極的に取り入れて社会構造を抜本的に改革する時期にきています。
未来へ永遠に続く負の遺産、核廃棄物をこれ以上増やしてはいけません。

6383 個人 家事専業 ３０代 女性 (1)ゼロシナリオ。既存の会社による電力の独占を終わら
せ、発電、送電を自由化する。環境先進国の発電、送電
システムを積極的に取り入れて社会構造を抜本的に改革
する。

ゼロシナリオ以外はありえません！先日各地で行われた株式総会では、既存の電力会社が原発依存の姿勢を変えるつもりがないことが明らかになりました。一般市民との考えの隔たりは埋めようもありま
せん。国策としてゼロシナリオへ向けて、既存の会社による電力の独占を終わらせ、発電、送電を自由化するべきです。
スウェーデン、ドイツなど環境先進国での発電、送電システムを積極的に取り入れて社会構造を抜本的に改革する時期にきています。
未来へ永遠に続く負の遺産、核廃棄物をこれ以上増やしてはいけません。

6384 個人 その他 ６０代 女性 いますぐ「原発０％」を選択します。 3.11の地震で日本は、特に東北地方は未曾有の被害を受けました。
　福島原発の爆発は、大震災より、戦争よりも世の中を一瞬にして滅ぼすことのできるものが、人間世界にあったことを私たちに知らしめました。

54基もの原発を狭い日本に造らしてきてしまったことを、もう遅いことは、分かってもいますが、若者達や、子ども達、これから生まれてくる人間、動植物たちに申し訳ないと思っています。

日本人は、なぜこのような危険きわまりない廃棄物を処理する能力のないものを、こんなにも沢山全国につくり続けてきたのでしょうか。

原子力発電所は、何時か古くなります。
古くなったものを廃炉にする能力すらないものを動かし廃棄物を蓄えつづけるのは、地球に対して不遜でもあります。

地震国日本で、どこの原発がまた爆発するかわからない状況です。

国が、県が地域が原発を望んでいるのではなく、各自がひとりひとりの人間に立ち返って、今すぐに原発を止め、廃炉にするために、知恵を集結して、すこしでも被害を少なくし、子ども達を守ることを考えてい
きたいと思います。

エネルギーについては、自然エネルギーや過去から人間がつくりあげてきたものなどを駆使して使いこなしていければよいと考えていけば良いと思います。（以上）

6385 個人 その他 １０代以
下

男性 (1)ゼロシナリオ　自然エネルギーへの転換　開発。　これ
以上地球を汚さないでください。

原発は人が動かす以上、事故はまた起こる。今度事故を起こしたら世界から嫌われる。これ以上地球を汚さないで。

6386 個人 その他 １０代以
下

男性 (1)ゼロシナリオ。自然循環型エネルギーへの転換を。僕
たちに安全な未来を。

これ以上地球を汚さないで。安心、安全な未来にしてください。

6387 個人 自営業 ３０代 女性 今後の原発のあり方について 原発に依存する社会から早期脱却をし、エネルギー政策を真剣に考えてください。

■原発で出てくる放射性物質のゴミ問題について
生物への影響が無害になるまで10万年、100万年もの歳月がかかると言われています。
フィンランドのオンカロのような場所をつくり、自国の放射性物質のゴミは自国でしっかりと処理ができるようにすることは政策の第一に早急に解決すべき問題として真剣に取り組んでいただきたい。子孫に私
達の放射性物質のゴミ問題を引き継がせ内容お願いいたします。

■エネルギー政策の転換を！
ピーク・オイルは過ぎていると言われ、これから火力発電についても厳しい時代が到来すると聞いています。今、私達の世代は非常に豊かに電力を使える時代にいます。今のうちに、自然エネルギーを利用
できる方向に転換し、そういった設備をつくるための研究をふんだんな電力をつかい事業開発できるのも今だけかもしれません。早急に、転換するようにしていただき、子孫が電気による豊かさを長く享受で
きるように今から整えていただきたい。

とにかく、とにかく、今の原発に依存する社会は長くは続けられないということは明白です。いろいろなしがらみや、原発依存の甘い蜜を吸いたい組織も多く、この構造を見直すのはほんとうに大変かもしれな
いですが、今やらなければ私達の世代は子孫達に多くの迷惑をかけてしまいます。

何卒、早急な対応をお願いいたします。

6388 個人 自営業 ３０代 女性 原発０がいいと思います。の件 こんにちは。意見を述べさせてもらいます。よろしくお願いします。
いろいろ調べました。歴史から現在。原発をつくる時に同時に何をしているかや何をしなければならないか。福一の現状も然り。そして未来の日本のヴィジョンを予測しました。
まず現段階で原発を止めても電気は足りますよね。自家発電を主流にさせればいいと思います。オール電化をやめればいいとも思います。お金にはならないかもしれませんが、環境に配慮しながら発電する
ことはできます。システムがあれば生活排水や塩水からも発電ができます。地下資源がと言うならば、空気で走る自動車もフランスにはあります。
今回公になったふくいち原発事故で唯一『幸い』と思ったことがあります。
それは、原発をつくった人たちが存命されている時代に事故があったということです。もっと未来にこれが起こってしまっていたら誰もどうすることもできない状態になりかねませんでした。
今のふくいちの状況はこれから先、今３０歳の私が年をとって死んでも尚その先の世代がケアしていかなければなりません。そうすると、「よくわかんないけど、ひいおじいちゃんが冷やさないとアブナイって
言ってたから冷やしてる。」という世代ができ得るということです。実際そうなるでしょう。とても恐ろしいことだと思います。
日本も日本人の気質も素晴らしいと思います。海外でも高く評価されてきました。事故があるまでは。
それでもまだ日本国民であることに誇りを持ちたいです。自分のこれからできる孫やその先の世代にそのことを伝えたいです。しかし、今の政府をみるとそれはちょっとできないかなぁって、残念ですがそう
なってしまっています。
さまざまなしがらみ等があって難しいかもしれません。しかし、ご自身のこどもや孫、そしてもっと先の世代が安心して外で遊べるような、おいしいごはんを食べられるような、そんな日本をイメージしていろいろ
を決断してほしいです。
今していることは将来教科書にも載ると思います。今日本を動かしている方々には是非英雄となって語り継がれてほしいです。
本当に日本が好きなんです。
よろしくお願いいたします。お読みいただきありがとうございました。

6389 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発0% 原子力発電は安全対策費用や誘致自治体への交付金がかなり費やされており、実はコストが割高な発電システムである。
また、化石燃料を使う発電では二酸化炭素排出量が問題視されることから原発を推す意見もあるが、その他の自然エネルギーを利用した発電の技術も向上しており、今後はそれらで十分まかなうことが可
能であると思われる。
福島の事故の教訓から、地震の多い日本では原発を廃止することが望ましく、2030年の時点では原発の稼動が０％とするべきである。

6390 個人 自営業 ３０代 男性 「エネルギー・環境問題」３つのシナリオにおいて、2030年
までに原発比率をゼロに向けて、戦略を練るべきだと思い
ます。

原子力発電所を廃炉にしたり核燃料を処理するだけでも膨大な時間がかかるであろうし、2011年の福島の原子力発電所の事故をうけて人災という結論も出ているわけだから、原子力からエネルギーを作る
方法はあまりにもリスクが大きいので、原子力からエネルギーを作るのはやめるべきだと思う。そして、原発を利用しないエネルギーの作り方、供給の仕方、消費の仕方などのシステムを根本的に変える必要
がある。例えば、スマートグリッドなどの考え方が理想的だと思うが、実現するためには、関東であれば、東京電力の独占的なシステムを解体して、発送電を完全に分離し、送電管理がきちんとできる組織を
設立したり、発電会社を増やして選択可能な状態を作り、競争原理を作るということが必須であろう。そのようなしくみが実現するように政策を行なって欲しい。

6391 個人 その他 ３０代 男性 原発は、即刻停止し廃炉にして欲しいです。日本は循環
型エネルギーの先進国となっていくべきです。

「土、森、畑、田んぼ、友人や家族……」などなどこれまで長年に渡って築き上げてきたものすべてを根本から奪ってしまう可能性のある原発はいますぐゼロになって欲しい、また、製造にしてもサービスにし
ても、効率化を進めれば進めるほど雇用は悪化するのは明白で、経済のシステム(=エネルギーの選択)を手間やコストがかかったとしても循環型のモノに変えていかなければ、社会システムは維持できなく
なるように私は思います。核廃棄物の最終処理もできずにためこんでいる状況をこれ以上つづければ、核のゴミだらけになります。すぐに全ての原発を停止し廃炉にしていく計画をたてることと、循環型エネル
ギーに転換していくことを強く望んでいます。

6374  エネルギー・環境に関する選択肢が示されました。これに対し、選択肢に示されている2030年までの原子力発電停止では不十分だと思います。最低限の発電能力増強が出来次第、原子力発電の停止が必
要です。理由として、原子力発電により発生する問題を３つ挙げます。

理由１：生命の軽視および理不尽の蔓延
 今回の福島原発の事故では、200km以上離れた自宅が、放射線管理区域に指定すべき基準の4Bq/m2以上の汚染を受けました。おそらく、自宅地表には1400万Bqの管理下にない放射性同位元素があり
ます。一方、http://www.mext.go.jp/a_menu/anzenkakuho/news/trouble/1320879.htm には、わずか14万Bqの放射性同位元素の発見に対して、放射線障害防止法に基づき「名古屋大学に対し…再調査
を徹底…関係組織全体で再発防止策を構築し、報告するよう求めた。」とあります。一般市民は、名古屋大学のような設備や敷地はもっておらず、放射性同位元素を管理することなどできません。是非とも、
文部科学省は、速やかに管理下にない放射性同位元素を管理下に置くよう、電力会社あるいは政府に同様の指導を行ってほしいと思います。しかしながら、より汚染の激しい地域にさえ、こうした指導はなさ
れておらず、理不尽な状況に憤りを覚えずにはいられません。

理由２：エネルギーの効率的利用への障害
 電力会社は、正確な核燃料処理の見積もりを行えないまま、希望的観測に基づき、原子力発電による電力を廉価に販売してきました。これにより、誤ったエネルギー使用の習慣を広めることになりました。例
として「エコキュート」を挙げます。これは、1の電力使用に対して、年間平均3の熱を作ることができる製品です。技術自体は素晴らしいと思います。しかし、電力料金が廉価なことから、よりクリーンなエネル
ギー利用である「太陽熱温水器」を衰退させ、無駄な電力使用を促進しました。さらに、原子力発電では、1の電力に対して2の熱が海に捨てられています。都市部での発電では、この排熱も少しは利用する
ことが出来ますが、原子力発電を都市部で行うことは従来から不可能であり、今後はますます現実的ではありません。

 電力は、高級なエネルギーであり、低い温度域の加熱に使うことは、効率的とは思えません。同じヒートポンプを使うのであれば、ガスヒートポンプも有効ですが、廉価にみせかけられた原子力発電料金のた
めに、電気式ヒートポンプが主流となり、開発および普及が阻まれました。その他にも、産業界を含め、廉価に見せかけられた電気料金のために、エネルギーの効率的利用が阻まれてきたことは随所に見ら
れます。

 中期的には、高効率化技術が進んだ最新の火力発電にすべての火力発電所を更新することにより、従来と同じ化石燃料使用量で、原子力発電分に近い発電量の増加が見込めると思われます。そして、国
民の節電意識の向上、および、上記のような誤った電力使用の習慣が是正されれば、大きな負担なく、提案された選択肢よりも電力使用量を削減した社会が形成できると思われます。

 原子力発電を止めることにより、太陽光発電等の自然エネルギーからの発電の増加や、エネルギーの効率的利用法の開発・普及が促進されます。しかし、原子力発電を再開すれば、火力発電所の設備更
新は疎かにされ、また、その他のエネルギーの効率的利用法の開発が阻害されます。

理由３：不可能な安全性確保および国家の滅亡
 自動車等の危険要素を含む機械は、その機械にとっては最悪の事故を何度も起こし、さらに、様々な条件で故意に壊して調べることにより、安全性の向上サイクルを回転させてきました。しかし、原子力発電
は、大規模で扱いが危険なため、安全性向上サイクルの回転があまりに遅く、数十年の規模で十分な安全性確保など、不可能です。特に、今回の福島原発事故は、稼働後わずか40年で大事故を起こして
おり、従来の公的機関は、桁違いに事故確率を過小評価してきたことを示しました。安易に事故対策が出来たとすること自体が、想定の甘さを象徴します。

 今回の事故では、幸運にも、首都東京のほとんどは、放射線管理区域に指定すべき以上の汚染を免れることが出来ました。しかし、降雨のタイミング次第では、東京が長期にわたり1μ Sv/h以上となってい
た可能性があります。この場合、世界からの信用を失い、日本は存亡の危機に陥っていたことでしょう。ひとたび、重大な事故が起きれば、国家存亡の危機に陥るような発電は、火力発電所の出力増加措置
が出来るまでのわずかな期間を除き、即刻辞めるべきです。

原子力発電所は数年以内に発電を停止し、廃炉処理に
取り掛かかるべきだと考えます。

男性４０代個人 その他



6392 個人 自営業 ５０代 男性 原発は、０％にするのが当然だ！ 電気が足りなくなるからと云う
理由を全面に出している様だが、
その理由は、全く、理由になっておらず。

原発維持開発へ投資するお金を自然エネルギー、
再生可能エネルギーの開発へ投資、または財政出動すれば、
多くの国民は、100％脱原発へシフトするのは明白。
日本の技術力を持ってすれば、あっという間に
ドイツを超え、世界をリードし、エネルギー大国に
なるのは、火を見るより明らかなのに何故やらないのか、
不思議だ…。

石油、ウラン、化石燃料はいつの日か、枯渇。環境破壊等、
二次災害も起こす原因となっている。
そして核廃棄物処理が確立されていないお荷物を子孫に
残すのは、大きな借金を残すより始末が悪い。
あらゆる見地からみて、原発は、無くさないと
いけないことは、まともな感性がある人なら
当たり前、今の政治は全くオカシイとしか言えない。

原発は、０にすべきだ！

6393 個人 自営業 ３０代 女性
「原発ゼロシナリオ」を希望します。

国民の意見を無視しての、行政の在り方には憤りを感じま
す。
この切実な一言が、国の未来に反映されますように。

日本のエネルギー問題は、切実とは分かっているものの…

原発の取扱いの安全性を確保できていない状況で、これ以上エネルギーを原発に頼るという安易な考え方が理解できない。

子供たちの未来、国の未来のために、原発に反対します。

6394 個人 その他 ３０代 男性 これ以上国民の生命の危険や国土の汚染をもたらさな
い、原発ゼロのシナリオを支持します。

大地は子孫が「貸して」くれているもの。

現時点では、放射性物質については「閉じ込める」以外の解決策が人類にはありません。

もし、放射能汚染をもっと安全に解決できる技術があるならばいいのですが（「除染」は放射性物質を移動させているだけですし）、膨大な維持費がかかっているもんじゅをはじめとして、「閉じ込める」しかない
という状況では、原発の再稼働など、あまりに無謀だと思います。

6395 個人 その他 ６０代 男性 原子力発電ゼロシナリオ 今原発を止めて行かなければ、福島の原発事故の意味がありません。
人間は自然敬意を払い、共に生きるべきで自然を支配、コントロールは出来ません。消費社会は終り、足るを知る、求めない時代です。後戻りではなく「進化」です。

6396 個人 その他 ４０代 女性 原発はただちに０％にするべきです。
電気料金制度の工夫や節電により、ピーク時の電力消費
は抑えられます。化石燃料も以前言われていたよりも埋
蔵量があります。併せて自然エネルギーを進めるべきで
す。

電気料金はピーク時に高くするように設定すれば、否が応でもピーク時の電力は消費が落ちるはずです。化石燃料は、武田邦彦教授によるとあと数千年は、もつと言われています。しばらくは化石燃料も使
いつつ、自然エネルギーが安定して使用できるよう研究実践を重ねて、移行していくべきです。
福島事故は収束していません。福島にすむ人も、避難した人も、今も大変な苦しい思いをしています。内部被ばくの危険性は、食品や腐葉土、ガレキ処理などを通して、今全国に広がっています。まだまだ、
現在進行形です。この痛い経験から、学んでください。
大飯原発の再稼動により、東海、関西地区は被害地元になり得ます。事故があってからでは遅いのです。第二の福島を作らないでください。
そして、原発からでる核のゴミ。高レベルの放射性廃棄物はどこで処理するつもりでしょうか？地震列島日本のどこでだって、処理を受け入れたい場所はありません。外国へ運べばよいという問題ではありま
せん。自分たちで責任が取れる範囲で、電力も考えていくべきです。
原子力を推進する方は、ご自分の家の庭に、高レベル放射性廃棄物を埋めますか？それができないなら、無責任な推進はやめてください。
未来の子ども達は、今何も言えません。しかし、恐ろしい核のゴミを望む子ども達はいません。子どもの未来と、未来のこどもを守ってください。
どうかお願いします。

6397 個人 その他 ５０代 男性 減　原子力発電を政策目標にして欲しい。 代替エネルギーへの開発に全力をあげて取り組んで欲しい。

6398 個人 自営業 ４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を希望します。 、「再稼働はしないでください。子供たちに健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください」何万年も処理できないものを未来に残すなんて考えられません。もっと未来を考えてください。今だけ良かったら
いいのですか？
 
そしてもっと省エネルギーの取り組みを進めてください。もっと自然エネルギーを推進してください。
再処理の廃止を決めてください。子供たちの未来のために。

お願いします。

6399 個人 自営業 ３０代 男性 原発依存度０％のシナリオを支持します。また、過度な天
然ガスシフトは見直して下さい。

原発依存度０％のシナリオを支持します。理由は、もう２、３回ほど福島における原子力発電所と同じような事故が起きたら、日本に住めなくなると思うからです。いくら事故の発生確率を下げても、事故の影
響度が大きすぎる場合、そのリスクは取れない・・・というのが、リスクマネジメントの考え方です。また過度な天然ガスシフトは、見直した方が良いです。二酸化炭素排出量削減の義務よりも、国のエネル
ギー安全保障の方が大切だからです。

6400 個人 自営業 ４０代 男性 「原発ゼロ」へ向けて確実な一歩を踏み出してほしい。 新しい発電技術の開発。
今後世界で続くであろう原発の廃炉。

それぞれの技術開発の中で、いまこそ日本がリーダーシップをとり
新しい日本の復興の基礎となっていただきたい。

6401 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 政府シナリオにおいて、「原発ゼロシナリオ」を求めます。
是非、原発の全廃をお願いします。

・3.11福島原発事故により、原発の危険性が明らかになった。そしてその事故処理も原因究明も進んでいない。
・核廃棄物の最終処理も決まらないまま、多くの核廃棄物が増え続けている。未来の子供たちに対してあまりに無責任。
・今日本はライフスタイルそのものを見直す時期に来ていると考える。多くのエネルギーを使用しなくても、豊かで幸せな生活は実現可能。政府はそのことに目を向け、政策を検討すべきである。

6402 個人 学生 ３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」にすべき
選択肢を事務局が勝手に作るのはやめるべき

　原発は、放射性物質がいったん環境中に大量放出された場合の被害が甚大であることは、今回の災害で明白となった。事故の可能性がゼロと言えない以上、今回の原発災害と同等規模以上の災害が起
こり得ることは想定すべきである。しかも、現在の日本の人的・法的体制では、安全性を軽視する姿勢は当面続くと考えられるため、原発を避けるべき理由は一層大きいものとなる。
　他方、自然エネルギーによる発電は、放射性物質・放射性廃棄物を出さない点で、現在の政府が最も欠いている安全性意識に合致している。しかも、エネルギー自体を国内で生産するわけであるから、エ
ネルギー安全保障の観点からも有益である。そのエネルギー源として挙げられる地熱・海上風力などが、日本には豊富にあることはつとに知られるところである。生産量が気候に影響するなどの課題を抱え
てはいるが、全国の送電網をシームレスに繋ぎ融通し合うことでかなりカバーできるであろうし、生産コストも技術革新・大量生産等によって削減する余地も十分にある。いまだ発展途上の技術ではあるが、
逆にそうであるからこそ、世界をリードする技術立国としての地歩を固めるチャンスであるし、投資や雇用もそこから生まれるはずである。
　政府は、このようなエネルギー政策の転換を、成長戦略の一環として捉え、自然エネルギー中心へとエネルギー生産業界をシフトさせるべく構造改革を促し、よって日本経済の発展をもたらす施策を描くべ
きである。

　なお、今回のエネルギーシナリオは誰がどのような根拠に基づいて作成したのか。選択肢の収斂のさせ方そのものに、原発を維持ないし推進させる方向へのバイアスがかかっている疑いがある。このよう
な不透明な運営は、これまでのエネルギー政策が国民不在のもとに進められ、原子力行政において責任の所在を曖昧にしていた考え方と何ら変わりないものであり、同じ過ちを繰り返す第一歩となっている
ことを認識すべきである。

6403 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 男性 原子力発電の要不要について 使用済み燃料の捨て場の確保が出来ていない
原子力発電施設の安全確保が不透明。
放射線を人間がコントロール出来ない。
以上の理由で原子力発電は不要だと思います。

6404 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電の有効利用をして、意味のないエネルギー不
安を増幅させるのは止めてください。

　原発を早く稼動させてください。
　確かに、昨今の反対デモは目立ちますますが、この騒ぎ方は、80年代後半の反原発と同じで、代替案のない、先行き不透明なままのブームで終息した時と似ています。
　そもそも、一人の考えなしの方が、人気取りのための思い付きだけで、浜岡原発を停止させたのではないですか。
　その法的根拠は何なのですか。感情だけに振り回されて、国家の政策はでたらめではないですか。当然、原発にも法的根拠があるはずです。それに基づいて停止させているのですか。合理的問題点がな
いのならば、稼動させなければならない箇所があるのではないですか。
　中国が尖閣の延長線で、シーレーンを押さえたら、石油はどうするのですか。ホルムズ海峡封鎖も騒ぎになっていて、先行き不透明です。
　これ以上、無用な心配を国民にさせないでください。

6405 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発比率を2030年までに０％程度、あるいは15％程度、
または20～25％程度まで下げていくという３つのシナリオ
である。

この３つのシナリオのなかの０％となることを希望します。

今現在を楽しくお気楽に生きるためだけならばこのまま原発を使っていくという選択肢もあるとは思いますが、これ以上無駄なゴミを作って将来の世代へ今自分が楽をしたいからと先送りするのはやめたいか
らです。

6406 個人 家事専業 ３０代 女性 原発をゼロにしてください。 福島第一原発の爆発で、原発の危険が嫌と言う程解りました。今後、
また同じ規模の地震が起きないとも思えません。
日本中の原発がすべてストップしても、電力は足りていた様ですし、原発はゼロにしてください。

6407 個人 無職 ７０代 男性 国内の原発をすべて廃炉にしてください。とくに、大飯原
発の稼働は即刻停止してください。

原子力発電所の存在は日常的に私達の生存をおびやかします。政治は国民の命の安全を第一に考えて行われるべきだと考えるからです。

6408 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 　国会が開催されていますが、議員の態度があまりにもひ
どいとおもいます。・・・今日本は国家の危機にあります。
危機感が全然たりないと思います。
　６、１１緊急再放送広瀬隆の警告」ＫＴＶ葛飾をみました
か？

上記に６，１１緊急再放送広瀬隆の警告をみましたか？

6409 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発０。全原発即廃炉。完全なる安全がない物を動かす
という事は国民に銃を突き付けているのとかわりません。
即原発０ベースでのエネルギー開発をしてください。

「原発0％」を選択します。
３択の選択肢として、「2030年までに」という但し書きがありますが、これはなぜでしょうか？　本来なら「いますぐ原発を０％に」という選択肢があってしかるげきだと思います。2030年までは福島原発を襲った
ような大地震や津波が来ないという何か確かな根拠でもあるのですか？　原発政策は、エネルギー問題でも環境問題でも経済問題でもなく、国民の「いのち」の問題です。そのことをどうか肝に銘じてくださ
い。

6410 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロを実現する自然の力を活用した代替エネルギー
への転換を具体的目標とマイルストーン、施策をオープン
にした上で早急に取り組むべき

原発の安全神話が崩れ、ゴミ処理の件を含めると放射能汚染の問題が子供たちの世代以降に続くのが明確になった今、原発路線を踏襲しての強化策ではなく、代替エネルギーへの明確なビジョン含めて
取り組むべき。
現在は明らかに不信感を助長するやり方でしか再稼働に至っていないと思う。

安全の根拠も不明確、代替エネルギーへの転換も取り組んでいるもののパフォーマンス重視で、実が伴っておらず、何よりも目標とーが不明確という事が根本にあります。
経済活動を止めては行けないだけではこの議論は収束しないし、国民は納得しないと思う。
お金の使い方含めて説明責任を果たすべき、だと思います。

6411 個人 無職 ６０代 男性 「原発ゼロシナリオ」即刻原発廃止を行うべきだ。分散型
で小型自然エネルギーの開発を急ぐ必要がある。不足分
はLNGガスタービン発電機を併用する。

原発は事故によるリスクが大きすぎる。放射性廃棄物の処理方法が確立されていない。電力不足は原発維持を画策する電力会社、財界、政府、核武装願望勢力の宣伝だ。原発のコストが安いというのもウ
ソだ。
地震やその他による不測の事故で、大量の放射能漏れを起こす恐れはぬぐえない。原発依存は即刻止めるべきだ。

6412 個人 無職 ７０代 男性 福島事故の教訓をすべて安全規制や基準および電力会
社の運営体制に反映し、それらを満足する原発だけを再
稼動および新設する。

現状では、原発は電力源として必要であるが、安全の担保が絶対必要条件であるため。

6413 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 女性 脱原発！ より良い日本へ！ この国は、どこを目指してるのか、誰の為に原発を増やすのか理解できません。
国の利益が必要な事は、わかります。 でも、一旦始めたことが誰にも止められない、自然に戻すことができない原発は、必要ありません。
絶対大丈夫です！という言葉は、誰にも言えないのです。
一人一人が、もっとシンプルに生活していけば、きっと脱原発は、できるはず。
日本に明るい未来を！

6414 個人 家事専業 ５０代 女性 すべての原発を直ちに廃炉にしていただきたいです。そし
て、エネルギーを使いすぎない社会、経済を目指してほし
いです。

私たちにとっての幸せは、すべての人に誇りを持って従事できる仕事が与えられ、健康に暮らすことです。原発は定期点検のたびに、被曝しながら従事する労働者を必要とします。多くが日雇いであり、弱い
立場に付け込んで悪条件で働かされ、使い捨てにされています。そのような差別を生む構造に、誇りを持つことはできません。原発がまだ稼動していなかった1970年ごろの生活は、貧しさからは脱却していま
した。そして、私たちはもっとゆったりと幸せに暮らしていました。家庭で料理をすることが当たり前だった生活。衣類を繕うことが当たり前だった生活。コンビニなどがなかった生活。そのころの生活に戻っても
良いのではないでしょうか？
子どもたちが放射能におびえ、実際に被曝し病気になっていくよりも、よほど良いはずです。

6415 個人 自営業 ４０代 女性 2030年 迄ではなく今すぐに原発は0にすべき 「原発0％」を選択します。
３択の選択肢として、「2030年までに」という但し書きがありますが、
 本来なら「いますぐ原発を０％に」という選択肢があってしかるべきだと思います。
2030年までは福島原発を襲ったような大地震や津波が来ないという
何か確かな根拠でもあるのですか？
原発政策は、エネルギー問題でも環境問題でも経済問題でもなく、
国民の「いのち」の問題です。そのことをどうか肝に銘じ てください。
原発すべてを廃炉とする事は当然だが、
むしろ自然エネルギー事業に移行しやすい積極的な法整備をする事が望ましい。
それに加えて、核廃棄物や、事故保証など、 周辺問題にもきめ細かく取り組んでもらいたい

今度原発事故が起きた時、誰が責任をとるのか？
福島を見ても結局ツケを負うのは国民、ならば国民に選ばせてください。



6416 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を希望します。理由は原子力発電の
安全性に
疑問があるためです。2007年の中越沖地震では、フクシ
マの事故と
同じ事故が柏崎刈羽でも起こる寸前であった。

脱原発に向けて下記事項を要望します。
・もっと自然エネルギーの推進を図ってもらいたい。
・地域分散型のエネルギー供給を進めるように、電力システムを
　改革してもらいたい。
・もっと省エネルギーの取り組みを進めてもらいたい。
・フクシマでの事故の責任は誰にあるか明確にしてもらいたい。
・使用済み核燃料の処分方法と安全性を明確にする。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上

6417 個人 自営業 ３０代 女性 ゼロシナリオでお願いします。
地震国日本の未来に、原発と共存はリスクが大きすぎま
す。
第二の「福島原発事故」を起こさないように。

私が子どもの頃の１９８０年代はインターネットも無く、携帯も普及していませんでした。
今からその時代のやり方に戻ることは難しいかと思いますが、今あるものが全部必要とは思いません。
手放すことも必要だと思います。
多少の不便は、かえって人間の生きる力を活性化させるんじゃないかと思います。
諸外国も、遅かれ早かれ、エネルギー問題に直面しなくてはなりません。
日本がその最先端の社会モデルを作れるチャンスが来ているんだと思います。

6418 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 ３．１１では、フクシマの地を汚染しただけでなく、フクシマ
から世界へ放射能が漏れました。即廃炉とし、安全な土
地と暮らしに戻してください。

もう、これ以上、不安な生活をしないで済むよう、爆発したりしない自然エネルギーにシフトしていくべきと思います。
即刻、脱原発をすすめてほしい。
なおかつエネルギーへの過剰依存するライフスタイル・産業構造を変えていかねば、地球環境も限界です。
エネルギーや食糧を多くの人が楽しみながら自給し、お互いに助け合う暮らし・文化をすすめてほしいです。
原発もなんでも人が作るものですから、事故が起きるのは当然です、事故を起こした際の危険度が問題なのです。

また、内部被ばくについては、どんなに微量でも健康に悪影響があります。何マイクロシーベルト以下だったら大丈夫ということではないことを、きちんと公表して、危険を取り除く努力をしなければなりません。

それと、電力会社について、国民から利用料や税金を莫大にとって、自分たちの高水準の給与を維持し、ボーナスももらい、退職金・年金ももらい、ということでは納得がいかないです。福島の被害者たちに
補償をすることが先です。民間でいうと、破産状態なのですからはき違えないようにしてほしい。

6419 個人 家事専業 ３０代 女性 原発反対です。脱原発を支持します。今すぐ原発をとめて
ください。

先日の原発事故調査報告で福島原発事故は津波によるものでなく地震による可能性が高いということがわかりました。
原発が絶対安全ではないと知った今、なぜまだ原発を開発し他国に売ろうとするのでしょうか？ウラン採掘時にも人命を危険にさらし自然を破壊するというのに。
そこまで経済成長を優先させて未来に何が残るのでしょうか？
自分たちの便利さのために核のゴミを未来の子どもたちに押し付けることはしたくありません。
今こそ、代替えエネルギーの開発を急ぎ、日本から世界に発信する時ではないでしょうか？原爆で苦しんな広島・長崎が非核を訴えたように。
この何十年かは苦しいかもしれません。それでも目先のことにとらわれて破滅に向かって行くくらいなら、今を耐えしのいで未来の日本のために安心して暮らせる社会・自然を残せるように暮らしを変えてでも
努力したい。
原発で働いでいる方々、恩恵を受けている町の行方についても国が本気になれば乗り越えていけるはず。原発運転に投入される予定の膨大な資金でできることがあるはずです。もう一度同じような事故が
起こせば国際社会からも見放されると思います。命がなければなにもならない。安心して暮らせる日本にしてください。

6420 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 未来の子供たちに残す自然をこれ以上放射能で汚させな
いために、重要な政策決定に我々の声を直接反映させる

〇「3.11福島原発事故」で明らかなように、原発の危険性から私たちの命を守　るには「ゼロシナリオ」しかありません。原発を稼働し続けることは、将来に　わたって危険な放射能を残すことであり、使用済み
核燃料の処分技術や処分場　所も不確定な中で、原発を稼働させることはできません。自然エネルギーへの　政策転換を図るべきです。
〇地震国日本では、近い将来にも大規模な地震が想定されています。その中で、　原発の安全性を確保することは不可能です。「ゼロシナリオ」しか私たちに安　全を確保する道はありません。
〇放射能汚染は、長期間にわたって私たちの生活環境を奪ってしまいます。故郷　や雇用を失い、「命」が脅かされている福島県民のことを考えれば、原発をな　くすことは重要であり「ゼロシナリオ」しか選択
肢はありません。
〇福島原発事故の教訓から「ゼロシナリオ」を決定し、自然エネルギーの拡大に　努力すべきです。原発立地市町村には新しい地域経済復興の施策を実現するこ　とを求めます。

6421 個人 無職 ６０代 女性 原発運転でだされた放射性廃棄物についてもうすでに限
界の域にあり、もうこれ以上　ふやしてはいけません。危
険な　人間の手におえないものを将来世代におしつけて
はいけません。電力は原発以外のやりかたができる

個人、法人問わず電気は必要です。でも選択し、かけがえのない環境をこわさないで生活し、かつ経済活動をするかしこいやりかたをいますぐできます。智恵をだしあい、将来世代とくに子ども達の
ためにやれるのは、大人たちです。日本はこれからますます小子化でとどまることはないでしょう。政策がかわらないかぎり。であるならば、やりかたをかんがえ、耕作放棄した土地を電気をうみだす太陽光発
電なり、または、自給をすすめる農業政策もあります。
　原発依存は即刻中止してください。

6422 個人 自営業 ６０代 女性 「原発ゼロ」にしてください。再稼働が国民の意見を無視し
て始まり、憤りを感じています。福島の原発事故がどれほ
ど人々の暮らしを破壊したか。人々の日常の暮らしを奪う
政策は、憲法に違反します。

人が自ら住む地域の自然を愛し、そこからの恵みを喜びをもって得る暮らしを一瞬にして奪ったのが、福島原発事故でした。水、キノコ、山菜、その他、大地の恵みが一瞬にして汚染され、汚染した東京電
力、政府の関係者は責任転嫁の弁論をくり返すばかり。原発事故が、地域を愛し、そこに住んでいる人々の生活を奪ったのです。憲法第25条「すべて国民は、健康で文化的な最低限度の生活を営む権利を
有する」。この憲法に違反する行為ではないでしょうか？　人々は日常の暮らしを奪われたまま死んでいきます。そのさまを見せられている私達の選択肢はただひとつ、「原発のない暮らし」です。

6423 個人 自営業 ４０代 男性 段階的に脱原発依存へ。核廃棄物の問題と統括原価方
式の弊害をリセットすべきです。

経済的な側面から見ても、原子力はコスト的に高くつく。統括原価方式でそのツケを払わされるのはどう考えてもおかしい。

6424 個人 自営業 ５０代 男性 原発漸次廃炉 原発は燃料を外国に依存し，核廃棄物の処理法もままならない危険物です．
廃炉技術も未確立ですが，漸次廃炉すべきです．すでに耐用年数も過ぎている

6425 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 2030年と言わず、可能な限り早期に原子力発電からの脱
却をするべきであると思います。=0シナリオ

21世紀になってから、科学的に疑念がある地球温暖化を盾に、原子力発電を推進してきているが、原子力発電によるリスクは福島原発事故の結果から、明らかなものとなっている。
また、低コストと言われている原発の費用の中に、使用済み核燃料の始末が含まれていないのは、国家的な詐欺行為であると思わざるを得ない。

これらのことから、早期に原発依存の発電体制を見直し、次世代へ残す負の遺産を出来るだけ少なくすべきだと思います。

6426 個人 自営業 ４０代 男性 原発ゼロに賛同します。 ドイツの様に
再生可能エネルギーに、シフトし、安心で安全な日本を作って頂きたい。

6427 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発０％に賛同します。 今回の福島を二度と作らない。
故郷に何十年も帰る事が出来ない、事故後の情報は衝撃的すぎて、
子供の未来を曇らせます。

安心で安全なエネルギー政策に期待したいです。

6428 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発0%しかありえません。
原発をなくすために、国全体の仕組みを変えなくてはなり
ません。
まだ省エネルギーは進めることが出来ます。
野田政権の原発稼働は愚行です。

原発ありきで話を進めることがおかしいです。
まず、すべての稼働を止める。
無駄な税金を原発、電力会社に払うぐらいなら、家庭のエアコン、冷蔵庫、給湯をすべて最新の仕組みに変えるために、補助金を出すべきです。そうすれば家庭用電力はすぐに大きく減少します。
原発０％を実行するための国の経済、税金の使い方をハードランディングなのかソフトランディングなのか、選択肢を用意すべきです。
国民の多くは、原発をなくすためなら多少の犠牲は覚悟しております。
お上にこれまでだまっていた国民が目覚めたのです。
今のデモをご存じでしょう。

日本国の決断を世界が見ています。
ここで決断しなければ、世界から相手にされなくなります。

6429 個人 その他 ４０代 男性 地熱発電と波力発電 地熱発電は
コスタリカなどでも、日本の技術が
いかされて、地球のマグマのエナジーを存分に
いかし、活用できるようです。

また、波力発電は月の引力利用して、
永続的に、力をもらえて、
海流発電の技術をいかして、
エナジーをうみだせます。

地球のパワーは偉大です。

これから和のじだい。
率先して、地球にいかされてる
わたしたち、
平和と
クリーンなエナジー、
わかちあい
に感謝です。

原爆や原発は
争いや恐れの人びとのココロの象徴として、
教訓かもしれません。

これから、
平和と、やさしいハートとともに、
地球にすむひとたちが、
安らかに
暮らせますように。

6430 個人 学生 １０代以
下

女性 げん子力発電０％にさんせいします。 事こが、こわいから。
なかのいいお友だちとはなれたくないから。

6431 個人 自営業 ４０代 男性 原発比率、ゼロしかありません。事故がなくても原発周辺
は様々な病気の発生率や死亡率が高い。原発労働者も
しかり、輸入元のウラン採掘所の労働者もしかり。つまり
原発を動かしたい人は、人殺しですね。

　福島原発の事故は地震が原因ということもやっと言われ始めました。福島はじめ様々な方々がこれだけ苦しんでいるのに、原発を維持することは命への冒涜です。電気が足りないということが嘘であること
も一目瞭然です。
　電力会社を潰さないため。自然エネルギーは地域分参加型ですから、仕事が日本中の地域に増えるし、コージェネで周辺地域に熱も循環させられるので、省発電、省エネが進みます。世界を見ても、自然
エネルギーの方が、投資も利益も大きくなってます。命と引き換えに電気を作るなんてナンセンス。命イキイキする社会のために自然エネルギーを普及させる政策に充実を図って下さい。
　

6432 個人 パート・ア
ルバイト

２０代 男性 原発ゼロを強く求めます。どうぞよろしくお願いします。 もう誰もがわかってると思いますが、原発は危険だと思います。
とりあえず別のカタチで発電するべきだと考えます。
もっと効率良く 地球に優しいエネルギー開発をしていただきたいと思います。
足りないなら足りないで構いません。
きっとやれます！
まずは日本から平和な世の中を創っていきましょう！
頑張りましょう！
よろしくお願いします！

6433 個人 自営業 ５０代 男性 ゼロシナリオを選択する。昨年末に出された終息宣言を信
じている国民はいない。予測不能、計測不能、収拾不能
の原発事故。放射能汚染は未来永劫続くだろう。原発は
即刻廃炉にしなければならない。

安全性、経済性、これまでウソで固めて推進してきた原発を即刻廃炉にし、原発以外の電力をフル稼働する。その間に自然エネルギーに設備投資をして、なんとしてでも原発を止めなければならない。

6434 個人 無職 ６０代 男性  ４つの視点を定め、３つのシナリオを国民に提示していま
すが、今の時点で国民に選択を迫ることが適切なのでしょ
うか。いくつかの疑問点を述べます。

　国の事故調査委員会の報告書が提出されました。政府・東電の見解と異なり、信頼の感じられる報告内容でした。データ、目撃証言から地震動による原発破壊の可能性について言及しています。「なるほ
どな」と納得すると同時に、東電・政府がこの事実を隠蔽していたことに大きな憤りを持ちました。
　事故の真の原因も追究されていません。その状態で大飯原発再稼動を政府は強行しました。事故調査委員会の報告を真摯に受け止め、真の安全基準を定め、廃炉基準を明確にしてから、国民に選択を
求めるべきです。セレモニーというか茶番劇というか、胡散臭さを感じます。これがアリバイ作りに利用されるのではという心配もあります。
　内閣府主導の企画のようですが、公平な第三者を交えて作られたものでしょうか。「秘密会議」には内閣府も関わっており、内閣府自身も告訴の対象になっています。
　「原子力の安全確保と将来リスクの低減」が一つの視点となっており、「徹底した安全対策の強化によってリスクを最小化する」と言っています。絶対安全はないと政府も認めています。ここでも、リスクを認
めています。
　この文章では、原発が安心であるかのように国民を誘導してしまいます。「原子力の安全確保」の具体例が見えません。現時点で、国民に選択を求めるのなら、「第二の福島原発事故の可能性が残ってい
るが、経済的なことを考慮して原発依存度を低減していく」と書くべきです。
全体的に、「経済との両立を確保するため、多少のリスクはやむを得ない」といっているようにも感じます。
　その他、他の原発立地県でも意見聴取会をしてください。原発立地県は大きな不安を抱いています。



6435 個人 パート・ア
ルバイト

５０代 女性 1．原発ゼロ　すべての原発を廃炉に！ 原発ゼロを希望する理由

1．危険性
福島第一原発事故を経験し、絶対に安全な原発などあり得ないことがわかった。99％安全でも残り1％が危険である限り廃炉にするべき。
2．使用済み燃料の問題
核のゴミの処理問題が明確にならないのに再稼動はありえない。
3．原子力ムラと呼ばれる利権問題
電力会社・政府・官僚・産業界・経済界・マスコミ・学会その他の癒着問題をクリアにするべき。
4．放射能問題
東日本全体が、程度の差こそあれ汚染されている現状。福島の方々を置き去りにしているやり方が許せない。放射能は日本だけの問題ではない。

もう一機原発事故が起こったらこの国は終わりです。
この事実に目を向け、耳を澄まし、国民の意見を受け止めるべきです。

6436 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 原子力発電所　再稼働反対です。　新設も希望しません。 一度事故が起きるとその時の時代の人の命に危険が及び、
また、その先何世代にも渡ってその被害を被らなければならない、原子力というもに、これからも今までのように安易に頼っていいのでしょうか。
小規模実験を重ねた上で、事故が起こっても完璧な除染が出来るなどの対応できるのならばまだしも、まだそこまでの知識も戦略も技術もないのです。
これまで誠心誠意原子力発電に携わってこられた方々には敬意を表しますし、
もちろんこれからも保管のための制御管理という大仕事が待っているのです。
感謝の念しか湧きません。
しかし、これから先発電媒体としての原子力の行使は恐ろしくて認められません。

お金をつぎ込むのであれば、新エネルギー技術に投入する方が良策と考えます。

ちなみに太陽光パネルによる発電も私は賛同しかねます。
使用後のパネルが人体に影響を及ぼす上に、処理も困難で、
放置ゴミ化していると耳にしています。

このような状態で本当にいいのでしょうか、
是非、この先にも続いて行く命に安心して引き継がせて行けるような
そんなエネルギー対策をしていただけますよう、強く強く望みます。

6437 個人 自営業 ４０代 女性 日本の未来のため、世界の為、地球の為、宇宙の為、
原発依存度0％(1)ゼロシナリオの実行を心から願います。

日本は被爆国、原子力の恐ろしさを一番知っている国民のハズなのに原発を作り、福島のような悲劇を起こす。
戦争と同じで過ちを犯したら、認めもう二度と同じ悲劇を繰り返さないようにするのがヒトとして採るべき行動ではないでしょうか。今だに大気、海、地球、宇宙に放射能汚染を続けている福島、日本と言う国の
モラルが問われている時。世界中の人々は日本の行動を見ています。日本は地震大国、日本中どこが次の福島にいつなってもおかしくない、今でも時折くる地震を感じながら、政治家がまるで他人事のよう
に他の原発なら大丈夫だと言えるのか不思議でなりません。
今こそ、自然を愛し自然と共に共存共栄してきた本来の日本の文化を取り戻すチャンスだと思うのです。究極、電気がなくても生きていけるけれど、放射能がまき散らされたら生きていけない。ヒロシマ、ナガ
サキ、フクシマ、三度の被爆国、その恐ろしさを知っている国だからこそ原発から自然エネルギーへ移行し、世界のモデルケースになるような誇りある国にっていくべきだと思うのです。最初は不便を強いられ
ても、日本人の困難をチャンスに変える力と智慧、勤勉さがあれば、きっとのちには世界に称賛される決定となると信じます。
どうか、自らの心に嘘をつくことなく、未来のことを本気で考えた決断をしていただけますように。

6438 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」 今現在で、福島県及び周辺で被ばくし続けている方々いる以上、早急に原発を廃止すべきである。

6439 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ゼロシナリオを選びます。不可能と言われながらも環境の
為に、鉛や水銀の削減をしました。原子力発電は2030年
までに一度ゼロにしましょう。科学は便利で幸せな生活
を、違う新しい形で必ず提供してくれます。

「ゼロシナリオ」を選びます。
不可能と言われながらも環境の為に、鉛や水銀の相当な削減をここ10年くらいで工業界はやってきました。古くは歯科用のアマルガムから、アスベストなどなど「それがなくなったらどうなるのか？」という声
を聞きながらも、科学者は「やらなければならない。」と研究を続け、それらがなくても困らない代替技術を作り出してきました。
もちろん、鉛に代表されるように、形や用途を限定して残っているものもあります。それと同じ意味で、原子力利用機関も医療用・研究開発用などは、規模の上限をつけて残されるべきでしょう。しかしながら、
原子力発電は2030年までに一度ゼロにするべきです。
なぜなら、万が一の事故が起きた時の被害の見積もりができないからです。「万が一が起きないようにする。」という言葉はナンセンスです。「万が一が起きても、被害は最大でここまでだ。」と言い切れるま
で、どんな便利に見える物も使うべきではありません。
原子力発電が無くなり、人間に使うことが許される人工エネルギー量の総和が半分になったとしても、科学は便利で幸せな生活を、違う新しい形で必ず提供してくれます。

6440 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオに賛成。
東日本大震災の結果をみれば、原子力は、安全性・コス
ト・環境への影響どれをとってもマイナスでしかないと思
う。

今回の福島原発事故による深刻な放射能汚染。原子力村と呼ばれている原発推進派たちが言ってきた安全神話の嘘。決して安くはない発電コスト。国民の生活や産業に与えた影響。農産物、魚、水などを
通じて人の健康への悪影響。全く先の見えない福島原発事故収束までの道のり。いまだに解明されていない事故の真実。
原発による発電でもたらされる豊かに見える生活や経済活動も、上記のような事を考えれば、実は非常に脆い土台の上で成り立っていたことが分かる。であるならば、「エネルギー・環境に関する選択肢」に
あるゼロシナリオ、できればすべての原発はただちに稼働を止め、廃炉に向けて進めて欲しい。

6441 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 男性 はやく原発を再開してください。 原発を再開しないリスクが大きすぎます。
いちはやく原発を再開してください。
火力発電などによる原油、天然ガスの輸入増大。それにともなう物価高騰。
原発で働いている人の雇用がなくなり、失業率の増加。
同時に電気代の高騰。
原発があることで国防となっていることも崩れます。つまり核兵器を作ることができるという無言の国防政策の破綻。
これまで原発で働いてきた多くの方の努力を踏みにじり、何も知らない、何も勉強せずにマスコミに煽られて放射能に恐怖するごく一部の人の意見に左右されず、政府には第三者の目できちんと「事実」を調
査したうえで原発再開に踏み切ってほしい。
野田首相は政治生命をかけるところを間違えている。
原発再開にこそ政治生命をかけるべきだ。

6442 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「ゼロシナリオ」を選択すべき。 原発を稼働し続けることは、使用済み核燃料が出続けるということであり、将来にわたって放射能を出し続けるということになります。使用済み核燃料の処分技術が不確定な状況においては、将来（子や孫）
に危険を残すことには賛成できません。日本は地震大国であり、いついかなる地震が発生するかも分かりません。それは、福島の事故で明らかになっています。放射能汚染によって、故郷や職を失うばかり
か、「命」さえも脅かされる状況は、非常に悲しいことです。今こそ、再生可能エネルギーへの政策転換を図るときではないでしょうか。豊かな生活を送るため電力が欠かせないことは国民は理解しています。
一方、事故があれば全てを失う原発には頼らない電力、すなわち「安全」を国民は願っています。その実現には「ゼロシナリオ」しなかいと考えます。

6443 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 日本全国の原子力発電所を全撤廃　すぐには無理でも数
年以内、少なくとも5年以内には実現できるように決定し、
今からそのための行動を起こす必要があると思う。

　今回の事故で群馬県に在住の私ですら、今までに感じたことのない恐怖にさらされました。
　原子力は人間がコントロールできないものであると結論が出た事象であり、このような物は無くさなければ今後の日本及び世界が背負うリスクは大きすぎると思います。
　今回はたまたま地震と津波が引き金となり、全電源喪失となりましたが、地震、津波以外にも全電源喪失の可能性はあります。テロ、太陽の超巨大フレアの発生などです。馬鹿げた意見と思われるかもしれ
ませんが、人類の科学など未知の部分が大半であり、その中でコントロールできない可能性がある力を利用するべきではないといことが理由です。

6444 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は事故による賠償リスクや廃棄物まで考えると経済
合理性に合致しないだけでなく子々孫々に廃棄物質を押
し付けるものです。原発は総て廃炉にし、再生可能エネル
ギーに移行すべきです。

原発は総て廃炉にし、再生可能エネルギーに移行すべきです。原発は事故による賠償リスクや廃棄物まで考えると経済合理性に合致しないと考えられます。加えて、子々孫々に、廃棄物質を押し付けるも
のです。廃棄物質の安全管理、といっても、地震大国の日本でそれが可能なのかどうか。いや、地震大国でなくても、何百年、何千年も、危険な物質を管理し続けられるという保障は誰に可能なのか。さらに
昨年の東日本大震災に伴う原発事故による安全神話の崩壊と、所謂専門家すら全く信用を損なっている状況を考えると、原子力発電所と共存して生きること事態が、強烈な不安を生み出し、人々を不幸に
すると考えます。誰も、残酷な不安の中で生きることを強制出来ないはずです。１００％事故が起こらない原発を仮に作ったとしても（不可能だと思いますが）、なおテロや戦争をきっかけにした原子力発電所
の破壊に寄る放射能漏れの可能性は残ります。原子力発電所はどうしたって安全になり得ない。従って、出来るだけ早く、脱原発を目指すべきだと考えます。

6445 個人 その他 ３０代 男性 原子力エネルギーはいりません 昔から安全かどうか多くの議論があり、（今回の地震で安全ではないことが立証された）、多くのエネルギーを生めるが実際のところまだ人類には不確かなことが多い原子力を国のエネルギーにすることは選
択肢にもはいらないことです。今回の地震はたくさんの悲しみをもたらしたけれど、この地震の多い国に原子力発電（他国でも賛成はしませんが）は必要ないということをはっきりと示してくれました。
そして多くの汚染を日本国内、そして海と空でつながる世界にのこしました。
この教訓から学ばずに再度原子力発電を始めることは論理的に明らかに正しくありませんし、国際的視点からみても、世界に汚染をもたらし、さらに危険を冒すことは非難されるべきです。
　確かに国の政策として原子力を推してきたので、各電力会社は原子力から他に発電が移ることで大損害を受けるでしょう。国が経済的な介入をする時かもしれません。けれど、そのシフトする先のエネル
ギーが持続可能なものなら、今後は主なエネルギーを再度変更して大金が必要とされることはありません。ウラン、石炭の採掘量や値段にも左右されません。一時の損失は未来の豊かさにつながります。
日本は多くのものを世界の国々に頼っています。しかし国内で生産できるものは是非するべき。日本は風が弱いとされていますが、現在の風力発電は微風でもエネルギーを生むことができます。　火山列島
のため地熱発電はどこでもできます。海に囲まれていますし潮力発電も可能です。
　是非目先の金銭、変更に対する労力よりもこのエネルギーシフトによってもたらされる１０年後１００年後の日本姿も視界にいれて政策がとられることを強く望みます。

6446 個人 家事専業 ３０代 女性 原発の全廃止を希望します。 今回の事故で原発の怖さを体験し、子供の将来を考えると原発以外のエネルギー政策が必要だと思いました。

6447 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を支持します！ 未来の子供たちが安心して暮らしていける、自然と共存したエネルギー政策を希望します。日本は自然エネルギー豊富な国と言われています。海外にも日本製の自然エネルギー発電の危機を輸出していま
す。なぜ、自国でそれを行わないのか？これからの日本を世界をよりよいものにする為に、日本は自然エネルギー利用を推進し世界のモデルになり、明るい未来を創造できる国になってほしいです。ぜひ脱
原発をし自然エネルギー利用に進んでください。

6448 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 再稼動はせず、全て廃炉にすべし。暫くは石油ガス石炭
などが主になるが出来る限りの予算を講じて自然エネル
ギーを推進すべき。

そもそも地震列島に原発は不適合。使用済み燃料は数万年も管理し続けなければならない負の遺産である。今回の事故の結果を見れば明白だが、住環境、農林漁業、人間関係、子供らの健康、様々なも
のを毀損し、それからの脱却･復興は先が見えない。電力会社と大手企業の目先の利益を確保する為に国を滅ぼしてはならない。

6449 個人 法人等 ６０代 男性 選択肢(1)ゼロシナリオを支持。国民の生命を守るべき政
府（福島の人々を見捨た）が取った政策は、さらに国民を
見殺しにする（大飯）原発再稼働であった。原子力発電を
見切り再生可能エネルギーに向かうべきと考える。

選択肢(1)ゼロシナリオを支持します。国民の生命を守るべき政府（事実上、現在時点まで、福島の人々を見捨ててきている観ている）が取った政策は、さらに周辺住民、国民を見殺しにする、経済優先、金優
先の（大飯）原発再稼働であった。可能な限り速やかに原子力発電を見切り再生可能エネルギーに向かうべきと考える。水力、火力を併用しながら、最終的には、あらゆる再生可能エネルギーを利用するよ
う、国家的投資を行っていくべきであろう。近視眼的な経済優先の政策に決別し、かけがえのない地球を将来の世代、人類に手渡していくことができるために尽力していくべきであると考える。ドイツに倣お
う。

6450 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発は、すみやかに０にすべき。 大地震、テロ等、原発は100パーセントは安全とはいえない。また、核のゴミ問題も子孫につけを残してはならない。
原発には、早く見切りをつけて、原発に向けるべき金を、安全で、将来あるべき姿の自然エネルギーに回すべき。

6451 個人 自営業 ４０代 男性 原子力発電所の再稼働反対。 福島第一原発の事故の原因究明も責任追求もできておりません。
安全性の確認も原子力発電の必要性も全てがウヤムヤのまま、進んでいます。
事故の教訓が全く活かされておらず、見て見ぬ振りです。
あまりに無責任な政策です。
私は日本が大好きです。日本に生まれて良かったと、
今までは思っていました。
しかし、この現状は、大いに落胆しています。
国民の、生死に関わる問題を、あまりにも簡単に安易に
楽観的に判断し、実行しています。
勘弁して下さい。

6452 個人 自営業 ３０代 男性 原発は即時停止しなさい。今から、原発以外のエネル
ギーで構成していく、覚悟をきめなさい。あなたがたには、
原発事故が起きたら、どうせ「責任」もとれないんですか
ら。

大飯は原発を稼動させた途端、火力発電所を8箇所も止めれるということは、十二分に足りるということ。うそをついているのは歴然。
何よりも、今回の事故で、政府も自治体も、何も責任をとることもままならないということが判明。
原発には、何一つメリットがないのです。二酸化炭素を出さないなんて、うそ。精製中にどの資源よりも二酸化炭素を出すことは分かっています。

ウランを採掘する人間。定期点検の作業員。
原発は犠牲の上にしか成り立たないのです。

よく、雇用雇用言っているが、原発事故が起きたら、雇用も経済活動も味噌もクソもないことは、小学生でも分かります。
廃炉にするにも時間がかかり、そこで雇用は創出されます。その間に別のエネルギー事業を、点在させるようにしていけば、一極集中よりも小回りが利くし、地方の雇用創出になる。

原発は「最新鋭」のエネルギーではなく、もはや「終焉を迎えるべき」エネルギーなのです。

6453 個人 家事専業 ３０代 女性 これからのエネルギー政策として、原発はゼロにしてくださ
い。
地球環境、子供たちの未来の安全のために、
原発は一切要りません！

原発はゼロにしてください。
そのためにたとえ電力が少なくなろうとも、多少の電気料金の値上げがあろうとも、原発はなくしてください。

今回の福島原発で起こった事故で、本当にたくさんの人々の健康、身体も心も、大きな大きなダメージを受けてしまいました。
豊富な作物が育ち、私たちの貴重な食料となっていた、土地は、汚染され、
子供たちが元気に育つ場所である自然が汚染されてしまった。
取り返しがつかない事態になっています。

このようなことは、もう二度と起きてはならないのです。
私たちの行動は、未来をつくります。
子供たちは未来の宝です。
日本という国の宝ものです。
このままでは、日本に宝ものは存在できなくなります。
未来がなくなってしまいます。

原発ゼロにしてください。

6454 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロシナリオを望みます。 2011年3月11日福島の事故を教訓に他の国では、脱原発を表明し、進んでいます。
当の、日本では、何故それができないのでしょうか？
福島の方々の、思いを無念を無駄にすることなく、原発事故を起こしてしまった国の責任として、原発ゼロを　世界に向けて宣言するべきです。
原発の再稼動は、絶対やめてください。
世界は、原発事故を起こしてしまった日本の行動をしっかり見ていることを忘れないでください。

そして、省エネルギーの取り組みをし、自然エネルギーを推進してください。



6455 個人 自営業 ４０代 男性 ゼロシナリオ希望。２０３０年と言わず、すぐにでも出来ると
思います。

人間の作ったもの全て、壊れないものなんてございません。頑丈に作ったとしても、防潮堤をいくら高くしてもダメな時はダメでしょう。肝心なのは事故が起きたときに、どう対応出来るかです。現在、それが
まったく出来ていないと思います。

事故対応もゴミの処理も出来ないものを今後も動かしていくというのは理解が出来ません。

また廃炉にしたとしても、原発跡地は放射能汚染で他に使い道がありません。そのこともちゃんと説明すべきではないでしょうか。

電気を作るという事に関しては、原発でなくても出来る訳ですから、原発にこだわる理由はないと思います。それでは電気が足りないと言う方もたくさんおられますが、実際のところ、無駄が多すぎです。

製造業が打撃を受けるとも言われますが、大量に作っても結局売れなくて、大量に廃棄されている現実。今までのやり方ではダメだと気づいている方も多いはずです。現状では電気が足りてても、経済が良
くなるとは思えません。実際、震災以前から大不況だったはずです。

今ここで変わらなければ、未来が見えません。

6456 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発は0パーセントで行くべきだ 国が将来に向けたエネルギー政策を責任を持って決めたいというのであれば、もはや原子力発電は選択肢に入れるべきではない。活断層の上に立っていること自体が違法であり、様々な指摘を受けても電
力会社による安全な運転や管理システムの構築が進められないというも致命的な事実も明らかになり、事故が起きても隠蔽と責任逃れに終始することも明らかになり、原発があること自体で労働者が被曝
し、周辺住民が被曝することも明らかになっており、作られる核のゴミの最終的な処理の目度が立たず、国益にも反する形で周辺国にも核事故の多大な被害を及ぼすことが明らかになり、何年か後には原発
自体の燃料が枯渇することが明らかになっており、より安全で安価な燃料の開発が進んでおり、諸外国の中でも脱原発が進んできているというような様々な客観的な情報や科学的な知見を元にすれば、こ
の後に及んで原発への依存を確保しようという考えは、現在と未来に渡る国民への裏切りであるとしか思えません。国には後世の評論に耐えうる懸命な判断を求めます。

6457 個人 自営業 ４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で！ 日本海のメタンハイドレート開発や自然エネルギー開発を急いで推進し、原発無しのエネルギー政策を進めて下さい。

6458 個人 無職 ４０代 男性 原発ゼロをするべき 100%安全は信じられません。実際に福島を見ればわかります。
わざわざ、リスクを負って毒を作る必要はないですし、捨てる方法がわからないものを作るのも本末転倒です。もんじゅもこれ以上予算をかけるぐらいなら、国民の社会（失業対策、福祉、消費税）、国の借金
返済に当てるべき。
ウランも底がつきます。これでは石油と同じ。
世界的にも自然豊か日本をこれ以上痛めるのはやめてください。

また、世界に誇る日本の技術は、自然エネルギーでもトップクラスになるはず。

電力会社と政界の癒着は誰が見ても、もう明らか。
どうか、国民が信頼できる政治を行ってください。

原発ゼロは可能です。

6459 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 福島原発事故の反省から、日本のとるべきは、「ゼロシナ
リオ」です。すぐにとはならないでしょうが、確実に「ゼロシ
ナリオ」をめざしていくべきです。

今後、そう遠くない将来のこととして、地震大国日本では、東日本大震災を超えるほどの大規模な地震の可能性があります。まだ確定できない場所もありますが、ほとんどが、そうした場所に建っている原発
と思われます。事故が起きてから「想定外」とはもう言えません。人間の力の及ばない状況が起こりうるのです。全世界が日本の今後のとる道を注目しています。まだ、まったく解決されていない福島原発事
故、今後何年、何十年かかるかわからな状況のなかで、エネルギーをまだ「原発」に頼ろうとする判断はできませんし、していけないと考えます。少なくても、現在の状況では「再稼働」も含め、今ある原発を使
うことも、新規に建設することも、してはいけないと思いからです。

6460 個人 その他 ３０代 女性 「２番目じゃダメ？」と言った議員がいましたが、１番なら特
許になり金になるのです。ならば、この機会に原発０にし、
クリーンエネルギーの開発・改良に予算を割り振りクリー
ンエネルギーの先駆者となるべきだ。

世界的に見ても先進国は原発を無くす（少なくする）方向に動いているし、日本は今後労働人口が減るのが目に見えているので特許などの知識分野で稼ぐ方向に舵を切っていけば、エネルギー問題と労働
人口の減少問題、どちらにも有効な手段だと思う。

原発を動かしたい人は高齢者に多く、私たち若い世代は原発０を目指す人が多いように思う。
年齢人口バランスをなるべく１に近づけるようにして国民投票を行ったら、原発０か限りなく０に近い方向への意見が多いのではないだろうか？
今のような平等という名の年齢間の不平等を正すいい機会だと思う。
（６０代以上の人が大半をしめる人口構成では、どうしても若者の意見はマイノリティになる。１０代以下、２０～６０以下、６０以上の３区分で対比率が１になるように投票数に補正値をかけてこそ、本当の国民
の意見が抽出できるのではないか？）

6461 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 再稼働反対です。もちろん原発はすべてなくすべきです。 原発で何か起きた時、人間には制御できないということがよくわかったから。もう、自分やみんなの大切なものを失いたくない。

6462 個人 自営業 ５０代 女性 絶対ゼロに決まっている！ 命あってのものだね・・・と古来から言われています。国民の生活を守るというなら他にどんな理由があろうと選択肢はゼロの他にはありません。
経済を担うのはあくまでも生きている人間であるし、未来を創っていくのは子ども達です。その事がどんなに大切なことなのかよくお考え下さい。

電力は原子力でなくとも自然資源の豊かな日本では賄えるのは実証されているのだから、どうか潔く原子力から転換をしていただきたい。
今ある放射性廃棄物や廃炉の事など課題は山積です、どうかこれらの問題を先送りせず早急に責任を取って未来の日本を創っていってくださるよう切にお願いします！

もう一度大きな地震が起これば日本は終わるのですから。

6464 個人 家事専業 ３０代 女性 (1)ゼロシナリオを求めます。安心して暮せる未来を後世の
人間や動物等に残すためにも、現存している原発の再稼
動をしないでください。

自然エネルギーが進んでいるデンマーク等の自然エネルギー先進国をお手本にして、もっと自然エネルギーを推進してください。また、同時に電力の自由化も導入してください。原発の使用済核燃料は何万
年経っても安全性を確認できない危険なものです。この危険な使用済核燃料を埋めるにも、地球はひとつしかないのですから、限界があることは誰の目にもあきらかです。政府は、原発は核の平和利用と言
いますが、福島の原発事故に伴う放射能等の問題からも、核は人間等の生命を脅かすものであることは明らかです。経済よりもお金よりも、人間や動物等の生命を一番に考えてください。それよりも大事な
ものはないと思います。

6465 個人 家事専業 ３０代 女性 脱原発。何か起きた時に止める事のできないものはいら
ない。ソーラーシステムをもっと庶民価格までもっていって
ほしい。原発は無くしてほしい。死の灰を浴びた国がする
事ではありません。

危険な場所に人は集まらない。特に子供たちは。必然的に少子化は更に深刻になります。日本を出て行く若い家族は増えていくと思う。国の未来を考えるなら、本当の民主主義に戻って、国民の声に耳を傾
けて下さい。国民が本当に絶望してしまう前に、子供たちが安心できる国作りをして下さい。もうじゅうぶんでしょ?がんばって築いてくれた人たちのメイドインジャパンの誇りを壊しているのはあなた達政治家
だ。なぜ再稼働するの？納得できません。

6466 個人 その他 ５０代 男性 原発ゼロシナリオに賛成。経済より生命の尊重。一時の
利便性より安全・安心が第一。

経済より万物の生命尊重すべき。原発作業員の被爆者をこれ以上増やしたくない。未来に汚染された地球を残すことは、子どもたちへの犯罪だと思いますから。

6467 個人 その他 ６０代 男性 全ての原発を即時停止、廃炉にした上で、エネルギー政
策を。

福島のメルトダウン事故がさも収束したかのような発言が首相からされたが、溶け落ちた核燃料がどこにあるのかもわからず、４号機の使用済み燃料はプールごと落下してしまう危険もある。という現状を考
えれば原発を全て止めてからエネルギーの在り方を考えるべきである。
たかが電気で国民の生命までも危険にさらされるような社会は、即変えなければならない。
福島の人たちの今後の生活を国は真剣に考えているとは到底思えない。特に子供は線量の低い西日本に疎開させる必要がある。このような早急な課題に手を付けようとせず、現実を直視せずエネルギー
の問題を切り離して論議するのは意味を成さない。
地震国である以上どこで再び福島のような事故が起きても不思議ではない。
そして再び起きればこの国は消滅するだろう。
立ち止まり、過去を振り返り福島、チェルノブイリから学び、愚かな原子力は放棄してエネルギーの問題を考えるべきである。

6468 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオを、推進していただきたい。
基本、４０年しか稼働できない原子力発電所の後処理に
係る費用とリスクを考えると、原子力による発電は非効率
的であるため。

　2030年までに、原子力による発電をゼロにする意見に賛成です。

　何故なら。原子力発電により発生した使用済み燃料の最終処分に見通しが立たないうえ、その使用済み燃料の今後の管理に半永久的ともいえる期間コストがかかるのは、明らかにコストがあわないから
です。
　今の生活を保持するという我欲の為に、子孫に対していつまでも負担をかける事は人としてもあってはならないと思います。

　また、福島の事故をみてもわかるように、事故が起きた際のリスクが高すぎます。放射能の処理も、事故処理もままならない現状の技術力では到底扱いきれない技術ではないでしょうか。

　目先の利益に惑わされる事なく、１００年先までを視野に入れて政府には国家戦略を取っていただきたいと思っております。

6469 個人 自営業 ５０代 男性 原発は現実的には０には出来ないだろうけど　耐震、免振
構造を完璧に
して稼働してほしい。原発専用の加振機実験棟をつくり
シュミレーションを
重ねて欲しい。

その様な設備があれば　細かいバクが　たくさん見つかるだろうし　信頼性が上がる。また国際的評価も上がるだろう。やはり放射線汚染は恐ろしく　人命に害を及ばすし　経済を破綻させるから。

6470 個人 家事専業 ３０代 女性 原発0希望です。ただし、ゼロシナリオでも2030年というこ
とですが、もっと早く実現して欲しい。

私達の生活には安全という前提がなければなりたたないと思います。
今でも、東北から関東の食材は子供に食べさせていませんし、これからもずっとそうすると思います。でも、安全だと思っていた関西の牛乳でも、飼料が汚染されていたら・・・と考えると不安で、検査済の食材
以外は購入できません。
たった一度の、「想定外」で、私達の生活は、普通の生活ではなくなってしまいました。この過ちをまた繰り返さないために、原発はすぐにでも止めて欲しいです。
グリーンエネルギーを官民一体となって開発を進め、いずれ日本の主要産業にすることを期待しています。

原発は飛行船のようなもので、一時期の流行でもてはやされた代物です。
それが危険なものと解るや、だれも見向きしなくなります。

原発は危険なのです。
危険だから、安全に安全を積み重ねなければならず、万一が起こればその被害は甚大、末代迄その影響をひきづらなければならない。こんな危険なモノに日本は力を入れすぎました。

原発は全て、まず廃炉を計画し、そして短期的には比較的設営の容易な火力で賄い、長期的には自然エネルギーの有効利用を推進して行く事が、日本の将来を考えるに最適ではないかと思っています。

現在、メガソーラー構想が持ち上がっていますが、私は逆に、ミニソーラー構想が有意義ではないかと考えています。
メガソーラーは広大な土地を犠牲にしなければならず、これは自然環境破壊にもつながる問題ではないかと考えています。新たに林野を切り開いてメガソーラーを設営する事は、発電が天候に左右され易い
ソーラーシステムに取っては重荷にならないでしょうか。

私の提唱するミニソーラー構想は、都市部に置ける既存建造物に対してソーラーパネルを設置するという提案です。
都市部ビルの屋上や南向き外壁面にソーラーパネルを設置する事で、ビルの断熱効果にも寄与します。ひいては、災害時の非常電力としても有用やもしれません。こうした、マンションやオフィスビルへのパ
ネル設置は比較的容易にできると共に、生活する市民の安心面にも繋がると考えています。
電力が足りないとされるのは、夏の平日、太陽の照りつける日中なのですから、理にかなったリです。

日本の民間企業は、こうしたきめ細かいサービスに長けており、きっとより住み良い安全な生活を推進して行けるものと信じております。

国は、民間のエネルギービジネスに口出しをするのではなく、民意を踏まえて危険であるモノは危険とし、安全を前提とした規制をかける事が仕事です。事故が起こったからといって、暫定基準を設けたりする
事は許してはなりません。

国は、ただちに、原子力発電の推進という方針を撤回しなければなりません。それは、これまでの原子力政策の反省と甚大な被害を与えてしまった事故で取り返しのつかなくなってしまった現実を大きく反省
しなければなりません。

国は、反省しているようには思えません。反省しなさい。

国民は、すでに多いに反省しているのです。ですから、こうして声を上げているのです。

国は、国民を信用しなければなりません。
国が国民を信用しない限り、国民は国を信用しません。
内閣支持率の問題ではないのですよ。
党利党略を超えた、国としての信用です。
それは、政府官僚を含む全てに対してです。

災い転じて福と成す。

今こそ、国の政策、エネルギー構想を大きく転換し
より安全な国土に造りなおすチャンスではありませんか！

原発全廃を前提としたエネルギー改革男性５０代会社員・
公務員

個人6463



6472 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 　原発を安全にコントロールする能力が「業界、政府、研
究者」にはないことが白日のもとに晒された。この人災が
多方面に及び、しかも果てしなく続いていくことを鑑みれ
ば、原発という選択肢はありえない。
　

　昨年、長男の嫁が妊娠し、この５月に初孫が誕生した。
　しかし、昨年から「水、米、肉、野菜などの食料品」は全て西日本のものを購入することを余儀なくされている。
　幼い児童を抱える知り合いの何人かは、すでに神奈川などに転居してしまった。
　現在を生きている我々が、目先の経済的な利益や保身などのために、人類の明日や未来にまで重大な影響を与えるような危険をはらむことを選択する権利はない。
　ましてや、原発関係者（業者、研究者、担当の政府・自治体等の部署、地元とされる地域住民等）で、ことを決めてはならない。

6473 個人 その他 ５０代 女性 原発ゼロをめざし、再生エネルギーの開発をしてほしい。 日本のような地震国に原発を稼働させるのはリスクが大きすぎます。

福島原発の事故をみても、放出された放射性物質は風に乗って広範囲に広がり、健康への被害が甚大です。とくに放射性物質に敏感な子どもたちの将来にわたる影響が懸念されます。

また、原発稼働でできる使用済み核燃料の処分が決まらないまま、核のゴミだけがどんどん増えています。目先のことだけ考えて原発を稼働し、次世代に大きなリスクを課すのは現代に生きる大人の責任放
棄と言わざるを得ません。

リスクの大きい原発を稼働させることより、再生エネルギーに転換する方が、新しい技術の創出を促すことになります。停滞する日本経済の活性化のためにも、ぜひ、再生エネルギーの開発に方向転換してく
ださい。

よろしくお願いいたします。

6474 個人 自営業 ３０代 男性 原発ゼロシナリオを望みます 福島の原発事故以降の国および電力会社、あるいは経済界の動きを見ていると、私たちの暮らしや子供達の未来よりも「経済活動」を優先しているのだと強く感じました。福島の収集もつかぬうちに国民との
何の議論もなされぬままに強行された大飯原発の再稼働には怒りを覚えます。
根本的に処理不可能な核廃棄物を生み出し続け、放射能汚染のリスクを背負い続ける原子力発電は必要ありません。実際に原子力発電がなくても電気は足りてました。

6475 個人 パート・ア
ルバイト

２０代 男性 絶対、原発依存０％の国にしたい 今まで原発に対して無知な人生でした。しかし、我が国で起きてしまった事故で、私たちはこの自然豊かな美しい国からひとつ住める場所を失いました、一生です。二度と起こしたくありません。電力や経済の
こと、大事かもしれませんが、私には到底比較の対象にすら思えません。長い道のりだと思いますが、絶対に、原子力に頼らない安全な国を作っていくべきです。

6476 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロにすべきだ 原発ゼロにすべきだ。

電力会社の経営が失敗したことは明らかだ。リスクの大きい電源に依存しすぎた。原発ゼロにするには、料金値上げは避けられない。総括原価主義、地域独占、発送電のビジネスモデルは、見直しが必要。
不良債権である原発の損を、いま出すのか、先延ばしするのか。原子力は廃棄物の処分が決まっておらず、根本的な問題が未解決だ。
電力と経済を切り離した産業構造のビジョンについて議論が必要だ。

経営失敗の結果は、国民が負担しなければならない。電力会社だけの責任ともいえず、国政の失敗でもある。原発ゼロにするための明快なビジョンを、政府は掲げることを望む。

１）原子力の安全確保と将来リスクの低減
廃棄物の処分の解決を議論すべきだ。原子力は根本的に未解決だ。

２）エネルギー安全保障の強化
次世代電源構成は、技術革新等によりベストな割合が決まると思う。世界のエネルギー情勢等が不確実なのに、議論する／できるのか。

３）地球温暖化問題解決への貢献
温暖化より、廃棄物の問題のほうが大事だろう。

４）コストの抑制、空洞化防止
廃炉、廃棄物処理、過酷事故の事後処理を考えると、原発ゼロがもっともコストに優れるのではないか？

6477 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 2030年時点で原発ゼロに向けて
１・再稼働停止・廃炉のスタート
２・代替エネルギーの開発
を進めてほしい。

2については自然エネルギーの研究開発を進めることで、経済効果もあると思う。
1については随時、専門家で閉じずに健全な議論を出来る場を持ちながら進めてほしい。議論の場に、哲学者や宗教者も複数投じてほしい。

6478 個人 無職 ６０代 男性 原子力発電についてはゼロにすべき 　福島第１原発の事故は、日本の原発はチェルノブイリとは違い安全だと言っていた日本政府並びに電力会社のいい加減さを世の中にさらけだしたものだ。野田首相が言う「冷温停止」には全く事実ではない
ことは多くの専門家が指摘している。また、青森県六ヶ所村の再処理施設は未だ稼働できずにいる。これから先数万年先まで子孫に負の遺産を残さなければならない原子力はすぐさま凍結すべきと考える。
よって、原発依存度はゼロにすべき

6479 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 私達や子供達の未来のために「原発ゼロシナリオ」しかあ
りえません。

すでに多くの国民が知ることになりましたが、原発がいかに危険なものかというだけでなく、原発は低コストではないし、クリーンエネルギーでもないということは明らかです。
電力会社やその他一部の人たちの利益のために、大勢の国民や自然環境を犠牲にして成り立つ原子力発電はもうやめなければ、この国の未来はありません。世界中の人たちも注目しています。
電力会社や経済産業省のこれまでの情報隠ぺいや嘘は世界中にばればれです。
もうこれ以上、日本国民もだまされません。
目の前の利益に目がくらみ、生命を粗末に扱うものは、それ相応の報いを受けるでしょう。
もう社会全体が変わるときなのです。
もっと身の丈にあったエネルギーの循環を考え、実行していくときです。

6480 個人 自営業 ３０代 女性 選択肢は「原発ゼロ」全原発即時廃炉。命よりエネルギー
や企業経済が大切という選択肢はあり得ない。

パブリックコメントもよいが、まったく市民の意見を受け付ける気のないような政治家官僚の態度を改めるべきではないか。

官邸前であれだけの市民が対話を求めているのにきちんと対話をすることもできず、顔も見せずに、パブリックコメントです、などと体裁だけ行うのではアリバイ作りと言われても仕方がない。
集計・公表が公正に行われるのかどうかさえ、疑問である。

政府官庁は、国民の信頼を喪失している。
貴方がたはまずその自覚をもつことから始めなければならないのではないか。

だからこそ、大原則として即時廃炉の決断を今すぐすべきで、エネルギー需給問題はそのあとで考えるべきだと思う。

6481 個人 学生 ３０代 女性 コントロールできない人工物、人的・環境的負荷を与える
人工物、有事の際に人々がパニックを起こす人工物は、
使用すべきでない。次世代・次々世代が健康な状態で生
活していける社会を目指すべき

　私は、コントロールできない人工物、人的・環境的負荷を与える人工物、有事の際に人々がパニックを起こす人工物は、使用すべきでないと考えています。今回の震災については、「人的被害・産業被害へ
原発がより影響を与えた」と言われていますが、そのとおりだと思います。原発は安全であると言い切れず、当時買い占めや湧水への行列等不必要なパニック状態に陥ったことを考えれば、原子力発電所に
よる発電には賛成できません。（本来、震災地への供給が最優先であったはずのものが、放射線汚染への警戒から、東北地方・北関東地方以外の土地で買い占められたことは、不必要なパニックといえる
と思います）放射能汚染された土地で生活してもいいと積極的に言える人でなければ、賛成すべきではないと思います。
　今現在のことを考えることも大事ですが、そればかりを考えてきたきらいがあるかと思います。次世代・次々世代、それ以降も健康な状態で過ごせるように、今の世代が決断しなければならないと思いま
す。日本は戦中からこれまで、命を守るための決断には常に失敗してきていると思います。自殺対策などミクロなものだけではなく、エネルギー対策というマクロな領域でも、是非命を守るための決断をしてい
ただきたいと思います。それをやってこそ、国際的にもクールでカッコイイ国になれるのではないでしょうか。

6483 個人 家事専業 ３０代 女性 原発は要りません。将来的にはゼロになっていくような方
向で進むことを強く望んでいます。

子どもたちのために、子どもたちの子どもたちのために、子どもたちの子どもたちの子どもたちのために……未来のために、どう調べても、考えても、要らないと思ったからです。

個人6471

私は昭和４４年に生まれました。

祖父は北陸電力水力発電所の所長をしていました。
仕事に誇りをもって毎日朝早くから、夜遅くまで発電所や、北陸電力金沢支店に詰めていました。

私が中学にあがるまえくらいでしょうか？
勤務していた水力発電所が閉鎖になりました。

その頃、祖父は私を志賀の原子力発電所を見せに連れて行き、
「これはどんどん電気を作ってくれる素晴らしい発電所だ。」と目をキラキラさせて話してくれました。
私は「すごい！」「科学の進歩だ！」と興奮したものです。
だから私は小さいころから今まで、北陸電力はほんとうに素晴らしい会社なのだと思い、
祖父や会社を尊敬していました。

そんな祖父は、５年前に心臓発作で急逝しました。

祖父が生きていたとしたら、福島第一の原発事故をどう見たでしょう？
信じられずに茫然自失となったかもしれません。
自分の半生を悔いたかもしれません。

夢のエネルギーは夢でしかなかったのです。
とても人の御せるものではなかったのです。

現在、使用済み燃料棒の最終処理の方法（技術）も、廃棄（保管）場所も見つからないままで、政府、電力会社は原発を稼働（もしくは停止）させています。
これから何百本、何千本と作られる、高濃度の放射性廃棄物（使用済み燃料棒）をどうするのでしょう？そんな物を子どもたちに残し、押しつけ、今後日本はどうするのでしょうか？とても明るい未来があると
は思えません。

福島の事故で、多くの人が被ばくし、今も汚染され続けています。それがたとえ軽度の被ばくであっても、神経に重篤な影響が出ます。長崎、広島の原爆水爆投下後、チェルノブイリの原発事故の後、大人も
子どもも体がだるい、考えがまとまらない、集中できない、何もしたくない、といった症状が出ました。通称ぶらぶら病と日本では卑下されましたが、実は脳細胞が破壊された結果の被ばく症状だったのです。

今後、日本の若者や子ども、将来の担い手（働き手）にこのような症状が多くみられ、日本の技術経済が衰退し、原発の技術者や作業員や激減したらどうなるのでしょう？誰が原発を管理できるのでしょう？

夢は夢ではやく目覚めるべきです。

自動販売機やネオン、２４時間営業のコンビニ、なくても人は生きてゆけます。けれど原発が事故をおこせば地獄しか待っていません。

すこし不便でも、昭和初期へ。
そして一から、日本再建を歩みだす時だと私は思います。

昭和初期への帰依をご決断ください！女性４０代その他個人6482

　「ゼロシナリオ」に賛成します。2011年3月11日の東日本大震災以降、福島第一原発より多量の放射性物質が国土に撒き散らされ、福島県浜通り・中通りをはじめとする南東北、北関東一円にチェルノブイリ
以上の放射能汚染が広がりました。また、首都東京においてもそのリスクは決して無視できるものではありません。

　我が国はフィリピン海プレート、太平洋プレート、ユーラシアプレート、北アメリカプレートの４つのプレートがせめぎ合う、世界でもまれに見る不安定な場所に位置しています。それによって私たちの国土は火
山活動、地震活動と切っても切れない関係にあります。そのような場所において、原子炉という「危険な物質をひとつの場所にとどめるためのうつわ」を54基も設置してしまいました。そして、そのうつわが壊れ
る事態は、文字通り「あってはならない事態」だったのです。
　ですが、はたして「壊れないうつわ」などありえるのでしょうか。どんな優秀な技術者、鋳物師をもってしても、それは不可能です。海岸線に配置される原子炉は、つねに津波のリスクと対峙せねばならず、山
の中に設置したとしても地震のリスクとは切っても切り離せません。

　使用済み核燃料の処理についても、同様のうつわが必要です。一般的に原子炉の耐用年数は40年と設定されていますが、使用済み核燃料のうつわにはもっと長い期間の耐用性が求められます。世界で
いちはやく最終処分場を構築したフィンランドの最終処分場は、10万年後を見据えた処分をしています。それは、われわれホモ・サピエンスがアフリカで誕生した7万年前よりも長いスパンです。安定したユー
ラシアプレート上の国ですら、その実効性には疑問をもつ人たちがいます。いわんや日本においてをや。このまま原子力発電所を稼働させると、6～7年で日本の一時貯蔵施設は満杯を迎えます。海沿いにあ
る原子力発電所に併設されたプールという、リスクの高い場所でこのまま半永久的に保存できるのでしょうか。

　以上の２点から、原子力発電の続行には反対します。

　また、従来30%近くを占めていた原子力発電に替わるエネルギーとして、自然エネルギーを提案します。上で述べたように、我が国は世界有数の火山大国です。これは、原子力発電を行ううえではリスクと
なりますが、地熱発電を考えた場合非常に有効かつ安定的なエネルギー源となります。また、風力、太陽光、バイオマスなど、すでに実用化され、多く運用されている新エネルギーも多々あります。さらに、潮
汐、海流など、潜在的な発電方法も開発途上です。

　新たなエネルギー戦略を構築するうえで、考えなければならないのは「安定的な発電」と「ピーク時への対応」、そして「スマートグリッド」です。自然エネルギーは不安定だ、と従来は言われてきました。です
が、安定的な発電ができるものとして、地熱、水力、バイオマスがあります。まずはこれらに火力を加えた発電を柱とし、春秋に十分対応できる発電容量をつくります。それにくわえ、夏場のピーク時に対応す
るものとして、太陽光を加えます。一年でいちばん電力を使うのは、夏場の平日、午後２時頃です。これは、一日のうち気温がもっとも上がる時間帯であるとともに、太陽がギラギラと照っている時間です。つま
り、太陽光発電がもっともポテンシャルを発揮できるのです。
　電気を融通できる手段として「スマートグリッド」があります。電力の需要と供給を自律的に調整し、省エネをもたらす機構で、各家庭に電気自動車などの蓄電池を配置することにより可能となる技術です。こ
れにより、夜間電力をピーク時に融通するなど、より賢い電力配分が可能となります。

　新エネルギー、スマートグリッドは、いずれも日本の技術力が得意とする分野です。地熱発電大国のアイスランドで使われている発電機は、三菱重工などの日本製です。世界で信頼される技術力をもちな
がら、国内でそれを発揮できないのはほんとうに遺憾です。
　すでにある技術力、そして、これからのイノベーションにより、日本は再度技術立国として国際的に評価され、「コンドラチェフの波」により国内経済ももちなおすでしょう。

　「脱原発」と「自然エネルギー」、「経済成長」はけっして矛盾するものではありません。これらを同時に成功させることにより、我が国は世界に範を垂れ、「国際社会において、名誉ある地位を占め」ることが
可能となるのです。
　

「ゼロシナリオ」に賛成する。地震・津波の危険がつねに
つきまとう国土に暮らす以上、原子力発電と、それにより
もたらされる放射能リスクに対応する術、そして使用済み
核燃料を安全に処理する手段が現状ないため。

男性２０代会社員・
公務員



6484 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 全ての原発の即時停止、廃炉を求めます。 全ての原発の即時停止、廃炉を求めます。

核燃料サイクルも実質破綻してます。
ひとたび事故が起これば、国中の人々はヒバクし、全てを事故以前には戻せない
大変な事態になってしまいます。
人がコントロールできない核は利用してはなりません。

6485 個人 その他 ４０代 男性 エネルギー政策に関して、脱原子力発電に向けて政策を
進めていただきたい。
国家公務員の経費に関して、国会議員の歳費を含めた経
費全般をきちんと見直していただきたい。

４年間強、欧州にいて、昨年秋に日本に帰ってきました。東日本大震災の際に起きた福島の原子力発電所の事故に関しては、日本人・日本政府が想像している以上に、世界の国々に重大な事故として(技
術が発達している日本でさえこのような事故が起きたということで)受け止められています。地震が多発する日本に多数の原子力発電所が存在すること自体狂気の沙汰として見られています。原発大国フラ
ンスでは事故直後、日本とは違ってフランスは地震がないから大丈夫と環境大臣等が発言していましたことからも、日本は原発には向いていない国だと定義されています。また、上述のように、日本の技術
力を持ってすれば、再生エネルギーの技術革新をもって、世界のエネルギー産業分野でもイニシアティブを取っていけると思いますし、そうした分野での競争はすでに始まっています。そうした文脈で、エネル
ギー政策を進めていっていただきたいと思います。
また、フランスでは、新しく大統領になったフランソワ・オランド氏を始め、社会党政権は、選挙で公約していた通り、大統領および各閣僚の給与を一律３０％カットしました。そうしたことも参考に国民に消費税
増税を課して、痛みを強制するだけではなく、痛みを分かち合う政策を立案していただけますよう、よろしくお願いいたします。

6486 個人 自営業 ５０代 男性 原発に依存しない環境整備。 大規模発電所では無く、多様で小規模の発電を組み合わせる方が災害や社会の変化に対応しやすいと思う。
中でも、
原子力発電は、放射能漏れなどの事故が起きたら被害やその後の処理が深刻に過ぎる。
事故によっては地域の問題では無く、地球規模の問題にさえなり得る。

特定の発電方式に依存しすぎない事が肝心。

6487 個人 無職 ４０代 男性 原発０％社会を今すぐに実現していただきたい。 福島の事故で、原発というものがどれほど危険なものか、日本国民のみならず世界中の人たちが十分に認識できたはずです。地震の多い日本で原発から脱却するということは世界への義務だと思います。
原発事故による汚染は一国のみならず世界へも広がるからです。原発がなければ経済が立ち行かない、という意見もあるようですが、先進諸国の中でも原発に頼らずともやっていけるという方向を実践して
いる国もあります。技術国日本でそれができないはずはありません。
事実、原発が全て止まった状態でも電力は足りていました。
火力発電の稼働で化石燃料の輸入が増え経費が増大している、とされていますが、放射能の危険から子供たちの未来を守る為にも、今はそれでしのいで、一刻も早く代替エネルギーによる発電を進めて行
くべきだと思います。
代替発電の可能性はいくらでもあるはずです。
東京電力の送電線網を解放することで、新しい電力会社がそこに参入もできます。
実際にドイツでは相当数の電力会社があり、国民はその中から選ぶこともできています。
もちろん私たち国民の節電も必要です。
私自身も３・１１以降、今までの無駄は見直し、アンペアダウンもして生活しています。ピーク時の使用電力を２０％以上も減らしています。
これからの社会はまだまだ様々な問題を抱えています。
しかし、子供たちの未来に、せめて安全な環境くらいは残したいと思っております。
どうか原発０％を今すぐに実現する方向をお考えいただきたいと思います。

6488 個人 無職 ５０代 女性 浜岡原発をはじめ原発停止には反対します。
原発が破壊されたのは、津波が原因で、地震ではなかっ
たから。
逆にいえば、日本の原発の耐震力は世界に誇るべきで
す。

国益上、国民の安定生活と産業会（製造業）の利益確保のため。
原発を廃止すると、日本独自で出せるエネルギーが４％となってしまい、９６％を火力（石油、石炭など）エネルギーを補給する必要がある。
現在、イランとイスラエル間の対立をきっかけに、ホルムズ海峡、そして、台湾周辺などシーレーンが問題になっているため、万が一、火力資源が確保できなっくなる可能性は大。
日本はギリシャ以上の経済的危機に見舞われることは必至です。

消費税を上げることも出来なくなりますよ。
政府の機能もマヒしますよ。
政治家の立場なんかほんとなくなりますよ。

風力など代替エネルギーは費用がかかりすぎ、かつ、供給量が少ない。
ぜったい、日本のエネルギーを賄うことなど無理です。
賢い人なら、簡単に理解できる事です。

原発は少ない経費でエネルギー供給が可能な現在もっとも理想的な装置です。

本当の事を公にすべきだと思います。

誰かの責任にするつけは、国民全員にまわってくるはずです。

6489 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 今回の事故で、原発がフェイルセーフ構造になっていない
のと、使用済み燃料の処理まで決まっていないため、いま
でも原子力推進派なのですが、ゼロシナリオしか選べま
せん。

原発に人間がいなくなったら爆発して放射能をまき散らす。そんな構造になっていることを今回の原発事故で知りました。制御できなくなったらどんどん壊れて海水がなだれ込んでくる。そんな作りになってな
い事自体が信じられないです。

さらに、以前からですが使用済み燃料の処理方法を決めていない状態では原発は作るべきではないと考えています。今の政府案ではゼロシナリオ以外は支持できません。

石油燃料を燃やすほうが影響が予測できないし、地球規模である分、原発よりも恐ろしいため、原発の構造のやり直しと、使用済み燃料処理確定　これができれば原発推進で願います。

6490 個人 無職 ６０代 男性 脱原発。すべての原子力発電所を可及的速やかに廃炉
処分する。

使用済み核燃料の最終処分方法も無い中で、これ以上の原子力発電は無理です。
放射能汚染事故発生時の対策、避難方法などいつまでも決まらないと思います。
電力供給の逼迫に対しては日本人の智恵による省エネで対処できるものと確信します。

6491 個人 家事専業 ４０代 女性 2030年のエネルギー・環境に関する３つの選択肢の中か
ら、私は(1)ゼロシナリオを支持します。すべての原発をす
みやかに止め、廃炉に取りかかるべきだと考えます。

福島第一原発が爆発してからこちら、子どもたちの食への危険が高まりました。母親の一人として、これからの大事な命を粗末にすることはできません。空気、
水、食べ物、あらゆるものに対して危険が伴ってしまうような未来を子どものために残してしまうことは心苦しく、すでにもう取り返しがつかないことだとおもっていますが、新たな事故と、原発を稼働しつづける
ことで生まれてくるあらたな放射性廃棄物を少しでも減らすことは、わたしたち大人の次世代への責任だとおもいます。

6492 個人 自営業 ５０代 女性 原子力発電は安全でもないし安価でもないと思います。 使用済み燃料（ゴミ）の最終処理が決まっていないのにどうしてゴミを出し続けられるのか　とても疑問に思います。
地下奥深くに埋めても地殻変動だったり、長い間の腐食だったり、リスクは大きいでしょう。
自然界にない物質を作り出すということは、自然に処理されないということで
人間の傲慢だとおもいます。
100年も200年も先の事を誰が責任を持つのですか？
原発を造り推進した人々はみんな死んでしまって、責任はだれが取るのですか？
最後まで責任のとれないことはやらないでください。
未来の子供たちに押し付けないでください。

どうしても原発を造りたければ、東京湾、大阪湾に作ってください。
過疎に作るなら、ご自分や家族がそこに住んで下さい　それから安全だと言ってください。
遠くから見てるだけで被害も被らない人が、安全だというのは詭弁です
未来の子供に放射能の影響がないというなら、ご自分のお孫さんを住まわせて下さい。誰もが安心すると思いますよ。

東京電力の本社を福島に置くのを提案します。
復興するのに役立つでしょう
通信、鉄道、飛行機の発達で不便はないはずです。
原子力に関する施設や組織を福島に置くべきです
現場主義にかなうものはありません。
遠くで口だけ出すのはひきょう者のすることです
現場にいって、自ら放射能に向かってほしいです
それが原子力を推進している人たちの責任だと思います

6493 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 化石燃料のリスク、再生可能エネルギーの実効性に熟慮
が必要

エネルギーの選択は、セキュリティー、環境性に加えて、安定供給への実効性、政策実現への実効性がとても重要だと思います。
化石燃料は、エネルギーセキュリティ面で極めて脆弱で、自然災害と同様にリスクが予見しづらく、万一の場合の対策も難しいと思います。また、化石燃料の燃焼は放射線と違い、悪影響が分かりやすい窒
素酸化物などの公害があります。
再生可能エネルギーは、天候に左右され、設備容量は増やせても実際の発電は脆弱です。電気の利用に対して安定供給できるものではありません。
原子力の利用は、安全性の向上にさらに努め、福島の経験を生かし、全国レベルで市民を巻き込みリスク対策をより充実させることで、より推進していくことが当面のエネルギー政策としては、最適だと考え
ます。
化石燃料と再生可能エネルギーは総合的に評価すれば日本に置いては基幹エネルギーとしては相応しくないとないと考えます。

6494 個人 パート・ア
ルバイト

２０代 女性 原発ゼロシナリオを目指してほしいです 使用済み核燃料の行き場も手詰まりなのに、必要のない再稼働はおかしいと思います（再稼働した大飯原発の発電量よりも再稼働したおかげでとめた火力発電の発電量のほうがおおいとききます）
できあがってないサイクルをまわしたらもっと大きな問題になります

日本の技術力があれば再生可能エネルギーの割合ももっと増やしていけるでしょうし（他国の地熱発電は日本の発電機を使っています）国全体で電気の使い方を見直すべきだと思います
必要なところは今までどおりでいい。ただ、夜のネオンや看板は欧州ぐらいの明るさでいいのではないでしょうか？
無駄な電気の使用を減らせば燃料輸入費も減るのでピーク時を火力発電に頼っても結果負担はすくないのでは？原子力でなければ必要ない時間帯の発電量の調節もききます
CO2だって使用電力を含めて発電全体を見直して取り組んでいけばいいです（そもそも今現在なんの役にも立っていないもんじゅにどれだけの電気をつかっているのですか？）

電気が足りないといいますが、国の取り組みとしてどれだけの努力をしているのでしょうか？国民に呼びかけるだけにしか見えません
役所その他公共施設を全部LEDにしたらどれだけ変わるでしょう
古い空調や電化製品を新しい省エネのものに替え、太陽光を取り入れた照明を考え、各建物での再生可能エネルギーの導入
これ全部を公共施設で行えば大きな節電とともに国内企業の大きな仕事にもなるのでは？

日本ならば原発に頼らなくても豊かな暮らしをしていけると思います
よろしくお願いします

6495 個人 自営業 ４０代 女性 原発依存度ゼロを支持します。
２０３０年といわず、今すぐにでも原発依存度ゼロを実現し
たらいいと思います。

福島の事故（また、それ以前のチェルノブイリの事故など）を見てきた私たちはこれ以上の事故や危険な原発は必要ないと感じ、そして使用済みの核燃料のやり場もないまま、どんどん核のゴミを増やしていく
のは無意味であり、これからの日本を担っていく子ども達に残していくのはあまりにも無責任。
福島の被害がこれからどんどん広がっていくだろうと思われるのに、その責任をとらず、また原発を再稼働していくのは、国民にとって何も利益が見えない。

福島の事故は「人災」と判断されたのに誰も責任を取ろうとしていないのは不愉快だし、これからまた事故が起きたときに誰がどのようにして国民の安全を守ってくれるのか、被害が起きたらどのような責任を
とってくれるのかはっきりしない。

原発に頼っていくと誰がどのように得なのか明確ではないし、普通の国民にはあまり利点がないと思う。

他の国では脱原発が実現できるのに、どうして日本はできないのかわからない。

6496 個人 家事専業 ６０代 女性 原子力発電は今すぐ辞めて、自然エネルギー（地熱、小
水力発電）を推進する。

福島原発事故は収束とは程遠い状況で大飯原発の再稼働を
するなどというのは考えられません。地震大国である
日本には原子力発電は危険すぎます。また核廃棄物の処理
方法もきちんと決まっていないのにも不安を覚えます。

6497 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 脱原発が希望です。
エネルギーがどうしても必要なら電力の供給には原子力
発電から自然エネルギー利用にシフトすべき。

原子力発電を安全に行う力を人類は持っていないと思う。
通常の原発の運転中でも不具合がおきている。
核のごみ処理の問題も子孫に先送りでは無責任だ。
原発事故による放射能汚染が地球の生態系へ重大な悪影響を与える。
経済や便利のためにエネルギーを使いすぎている。
エネルギーを使いたい放題にしておくことが間違っている。
原発が必要と言う時点で生態系は滅びに向かっているように感じている。
まず脱原発。そして暮らし方、経済のあり方を含めて国が国民の命を守ってほしい。
脱原発を希望する理由です。

6498 個人 その他 ８０代以
上

男性 日本のエネルギー政策は「脱原発」を進めること。そのた
め、「ゼロシナリオ」を選択すること。

昨年起きた福島原発事故は、原発がいかに危険であるかを認識させました。今だ多くの住民がふるさとに帰るめども立たず、農地の汚染もいつまで続くか不明です。チェルノブイリ事故を見るまでもなく、この
先、生活できる地域になるには何十年もかかると思われます。更に海洋汚染がどのように影響するか不明です。
こうした例を見るまでもなく原発に「絶対安全」はありません。原発の危険から命を守るためには原発に頼らないエネルギー政策が必要です。そのため、今回政府が示した０％「ゼロシナリオ」しかありません。
　世界を見ても地震地帯に原発を作っているのは日本くらいと聞いています。また、廃炉技術は未確立と聞いています。こうした危険な原発を推し進めてきた歴代の政権や強烈に後押しした経済界、「儲か
る」として原発を建設し続けた電力会社などは責任を明確にすべきです。
　原発を稼働し続けることは将来に渡って危険な放射能を残すことであり、使用済み核燃料の処分技術も処分場所も未確立です。従って停止中の原発は再稼働させる来なく、早急に自然エネルギーに政策
転換を図るべきです。
　「この環境は未来からの預かったもの」です。未来に禍根を残さないためにも「原発ゼロ」を目指すべきです。

6499 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発をなくすことに尽力したい 一部の人間の利権や利害関係のために、余りにも多くの人生が犠牲になった。代替エネルギーは十分に機能しているし、今もなお金儲けのために国民を危険にさらしている政府の考え方に、強く疑問を持
つ。

日本という国を良くしよう、守っていこうと、歴史に名のある人もそうでない人も尽力を尽くしてきた。

私も日本が大好きだ。
なんとかこの先も大好きな日本であるよう、未来の国民にパスできるよう、努力する。犠牲もあるだろう。しかし、これは今ここにいる人間の義務だと思う。

何万年も処理に時間がかかるようなものを作ってはいけない。
再稼働もただちに停めるべきだ。

ほんと、もう、日本の政治、ちゃんとしてほしい。頼む。



6500 個人 家事専業 ５０代 女性 原発「ゼロシナリオ」を選択します。

しかし、２０３０年では遅すぎます。もっと早急にゼロにする
ことを希望します。

使用済み核燃料の処理方法は確立されていません。
処理することができない猛毒物質を生産し続けることは、認められません。

後の世代、それもすぐの世代は、使用済み核燃料と原発の後始末だけのために、被ばく労働とコストを押し付けられます。
日本が世界の中で果たす役割は、一刻も早い脱原発によって、新しいエネルギーによる産業を確立することです。

さらに、地震国である日本が原発を持つことの恐ろしさを３．１１以降私たちは体験し続けています。即刻原発は止めて、廃炉に向けて舵を切るべきです。

6501 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 農業振興地域（通称：農振）を一部解除して，集落から直
径100m以内の農地を利用した太陽光発電を推進すべき
である。

　災害や夏場・冬場の電力不足などに伴う停電など，生活を行ううえでの最も重要なインフラは電気と言って過言ではない。電気を遥か遠くからコストをかけて運ぶより，地域で発電し消費する仕組みが益々
重要になってくる。これにより，地域のエネルギーからの自立が図られるとともに，災害に強く，環境負荷の小さい地域づくりを行うことができる。
　そのためには，農業集落周辺の農業振興地域を一部解除し，農地に太陽光発電を設置できるようにするべきである。一部解除とは，集落の住宅から直径100m以内にある農地（田畑）とし，電気送電にか
かるコストが比較的割安な範囲とする。直径100m以内とすることで，田んぼは縦並びで２反程度の範囲となり，優良農地への影響も最小限に抑えることができるとともに，周辺集落で日中賄うための電力を
確保するには十分な広さと思われる。
　なお，この農地における太陽光発電は，商用のメガソーラーを目的とするのではなく，農家所有の農地で農家自身が太陽光発電を設置し，電気を地産地消することにより農業所得の安定とひいては集落の
維持・生活の確保に役立つことになるためである。
　電気の地産・地消を進めるうえで，農地を利用した太陽光発電に道を開くべきである。
　もし，すでに実施可能であるということであれば，小生の早とちりですので，ご容赦願いたい。

6502 個人 家事専業 ５０代 女性 たとえ一基であっても原発で発電するということの意味 原発による発電を何％必要という議論を成立させるには、どこの原発を稼働させるのか、どこの住民を危険に晒すのかということになります。原発から出る核のゴミの処理をどうするということを含めることは絶
対に必要です。
そして、その議論をする人たちは、もし自分の家族が、自分の子孫がその土地に住むとして、という前提の議論ができなければ、あまりにも非人道的です。
エネルギー議論は人の犠牲の上に成り立たせるものではないはずです。

6503 個人 家事専業 ３０代 女性 原発いりません。 ３１１を経験するまで、何も考えず原発で作った電気をじゃんじゃん使ってきてしまいました。無知だった自分を恥じております。
幼い娘たちの未来にこんなにも危険な原発を残すわけにはいきません。

原発には今までありがとうの気持ちでいっぱいですが、
今後は未来永劫さようならしたいです。

この美しい地球の中にある、こんなにも素晴らしい日本という国に生まれたことを誇りに思える選択をしましょう。
安全でみんなが幸せに生きれる選択肢は原発以外にたくさんあると思います。

本当に国民（ご自分のお子様やお孫さん、家族）のことを一番大切に考えるなら、原発は使えないと思いますよ。

6504 個人 自営業 ５０代 女性 　(1)ゼロシナリオ

万が一にも、事故が起こること。その時に放射能の拡散
を、とめられないことを知りました。もう、そんな危険な方法
で発電することは、やめたいです。

万が一にも、事故が起こること。その時に放射能の拡散を、とめられないことを知りました。もう、そんな危険な方法で発電することは、やめたいです。
原子力が、優れた発電方法だというのは、幻想だと思います。
今後は、必要な電気とは、その発電方法や送電についてなど、国民みんなで
知恵をだしていきたいです。

6505 個人 その他 ４０代 男性 原発再稼働の反対と全原発廃炉を希望します 　地震の多い日本において、原子力発電所の安全性を確保することが、
非常に困難であることが「福島第一原発事故」にて理解できました。

　利便性・国益の為に「原発」を稼働することはもはやあり得ません。
リスクが大きすぎます。

　そして、原発のリスクと利便性についてどうすべきかを日本国民が関心をもっている今こそ、
日本の電源問題について語り合う絶好の機会だと考えます。
コソコソと100人程度で原発の稼働率を決めるのでは無く、
国民投票で決めてはどうでしょうか？

6506 個人 自営業 ３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」に賛成します。 福島原発の被害を深刻に受け止めるべきです。
風力、太陽光、地熱などによる発電に切り替えるべきです。

6507 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 賃貸マンションのベランダでも日当りのよい場所に、停電
の時にも利用可能な家庭用の太陽光パネルを設置する
事ができるように、また、都会のエアコンの外気を再利用
できるシステムの開発も考えてほしい。

エネルギー問題に大型コンピューターを寒冷地に設置するという案が出ていましたが、電力消費の大きな都会のエネルギーの使い方そのものをかえる事も必要だと思います。
そのために、格地域で研究チームを持って、地域の独自性を生かしたエネルギー対策を考える必要があると思います。地域と大学と電機メーカーが共に、自然エネルギーの利用と、エネルギーの再利用のシ
ステムを作っていけるよう、税金を活用してほしい。
今こそ、日本列島そのものの持っている豊かな自然の恵みと、古来から日本人がその自然と共に生み出してきた生活の知恵と技術の高さに目を向ける必要があると感じています。
　日本の政治の仕組みではリーダーシップを持って国を動かす事ができない以上は、各地域ごと、国民一人一人のエネルギー問題意識を高める必要があると思います。
内閣府がこのようなページを作ってくださった事に感謝します。

6508 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「ゼロシナリオ」を選択することを要望いたします。 「エネルギー・環境会議」では、2030年までの日本のエネルギー政策の方向として、原発依存度を基準に３つのシナリオを用意したと知りました。
　以下の観点から、「ゼロシナリオ」を選択することを要望いたします。
１．東日本大震災における福島原発事故で、原発の危険性が明らかになった。
２．原発の稼働を続けることにより、常に国民が放射能の危険性にさらされる。また、使用済み核燃料をどうするかの技術も処分場所も不確定な状況です。
３．大規模な地震が起こる可能性の非常に高い日本においては、今後も更なる原発事故が想定されます。
４．今回の福島原発事故により、多くの人たちが故郷を離れ、避難生活を余儀なくされている。このような悲劇を二度と繰り返さないためにも原発をなくすことが不可欠です。

　ぜひとも「ゼロシナリオ」を選択されることを、重ねて強く要望いたします。

6509 個人 家事専業 ６０代 女性 ●　私は0％にすべき。
●　国の政策・仕組みを変えてください。
●　国民を雰囲気や巧みな言葉で誘導しないで。

●　私は絶対に0％にすべきという意見。
●　企業は、儲かることなら研究してよりよい物を作り出すから、それを後押しする政策を。
●　国民全員に関わるものは、国民投票が出来るようにしてほしい。
●　この意見聴取が、「やりました」にすることが無いように。
●　今からでも出来るなら、東電の会社を破綻させて出直す。（東電幹部は、腹が立つほど頭の切り替えが出来ないし、周りが見えない人たちだから。

●　温暖化と経済発展を武器に原発をつくり、甘い汁を吸っていた人達を許せない。
●　０％にすると、電気料金が上がると脅しをかけている。
●　国民を雰囲気で誘導しないでほしい。
●　誘導するのは、生活のパターンを変える意識を。

6510 個人 自営業 ４０代 女性 エネルギー政策に関して原発ゼロを目指すべき。直ちにと
いうのは難しいので１０年後、２０年後にゼロになるように
自然エネルギー主体に転換していくのがいいのではない
か？

まずは福島の原発は対応がひどいものでした。情報も隠蔽して国民に不安感を抱かせ未だにその信頼が損なわれてる現状は許しがたいものです、被爆から立ち直った広島から一言言わせて頂きたい。
まずは国民に政府が、官僚が、東電が謝りなさい、それから話が始まるのです。謝れば間違いを認めたことになると思ってませんか？それがおかしい。
次に原発を推進するんならその理由となぜ自然エネルギーに転換できないのか説明するべきです。高コストだけではわかりませんよ。自然エネルギーだって上手にしたらきっと安価になってくるはずです。
原子力って使用済みの燃料の埋め立てるところもないし、何十万年も汚染し続ける物質を作るとはやはり酷い話です。ここは自然エネルギー先進国となって国内外にアピールし続ける方が美しいし、かっこい
い。
大体この意見も７月７日にホームページを立ち上げしてから説明会があっという間に行われるとはどういうことでしょう？普通は何ヶ月か意見を貰って意見交換会をやるんじゃないですか？これじゃ思いつき
の付け焼刃、ガス抜きだといわれても仕方ないです。せっかく予算遣ってやるのにこれじゃコスパが悪すぎです。
政府の進めるべき方針はもう勝手に決まってるのに形だけやってるんじゃばかばかしい。海外から日本に向けられてる眼がだんだん酷いものになってきてるのを気がついてるのでしょうか。
私は震災が起こって被害が拡大してしまったことを素直に反省してこれからの教訓にすべく原発を止めて新しい方向性を国で打ち出すのが望ましいと思います。これからの選挙に向けてもそのアピールが民
主党の生き残りの道ではないでしょうか？　カッコいい国　を目指してください。国民生活第一なんて当たり前です。私たちはすんでいて誇りに思える国、　カッコいい国にしてほしいのです。海外に住んでいる
日本人が外人から「あなた方の国が放射能を垂れ流してる」といわれ謝ることが無いように。

6511 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発再稼動反対 　危険が指摘されている大飯原発3号機の再稼動させたことで、多くの国民が継続して原発反対の声を上げ続けることを決意しました。
原発反対の中には、危険性の高い老朽化した原発や地理的条件で原発運用には向かない原発を稼動させずに、
安全性が確保された原発を期限付きで再稼動させると言う形での条件付で納得する方も居ますし、
多くの国民がそういう形を支持するなら(私はそれにも反対ですが)、それはそれで良いかと思われます。
　が、現実には大飯原発に関して、指摘されている危険がまるで対応されぬまま再稼動に踏み切られ、現・内閣には大きな失望を覚えます。
最早、多くの国民が現・内閣は国民の生活を犠牲にしてまで、震災以前の社会を維持するのに全力を尽くすのだな、と思わされます。

　震災後、明るみに出た電力会社から原子力ムラのやらせ・虚偽の数々、
これほど危険な原発を管理・運営させるには信用出来ません。
私は今回の原発事故でも、日本を「滅ぼしかけた」と認識していますし、個人としても「殺されかけた」と認識しています。
「エネルギー供給の代替案を出せ」と言う声も有りますが、
少なくとも安全性が不十分な電力供給で事故を起こし、国民は殺されかけたんです。
それを「止めろ」と言うのに、何の代替案が要るのでしょうか？
安定した電力の供給や維持と言うのは、それこそ行政や電力会社の責任であり勤めであります。
それが出来ないなら政権・与党の座に着かないでください。

6512 個人 自営業 ６０代 男性 原発の即時再開を支持します。 原発の稼働が止まると、火力発電がメインになります。使用する燃料は石油です。石油は、輸入に依存していて、その輸出元である中東の政情が不安となっています。今日にでも原油の輸出がストップして
もおかしくありません。さらに、中国の東南アジア進出により、シーレーンの確保も難しくなっています。これらの現状を考えると、頼みの火力発電も安定的な稼働を望めません。石油の輸入が止まるということ
は、先の大戦が始まった状況と同じになります。安全上からも、石油の海外依存度は、できるだけ下げる必要があります。したがって現状では、原発の稼働を止めるべきではありません。将来的に、原発に代
わる安定発電の方法が開発されるまでは、原発による発電を持続すべきです。

6513 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 日本にある原発を即廃止するべきである。 福島の悲惨な事故の状況を見ると、原発は即刻停止し、廃炉にするべきである。野田首相は、私の責任で再稼動を決めたと言ったが、福島の状況を見ると誰も責任なんか取れるわけはない。だからこそ即
刻停止・即刻廃炉の政策をとるべきである。

6514 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「0シナリオ」がもっともよい。 どのように万全を期しても事故は起こりうるもの。原発事故がこれ以上起これば、安心して暮らす場所も、食料も手に入れられなくなってしまう。
また、使用済み核燃料についても地震国日本でどのように扱えばよいのか。地中に埋めて適切に管理できる保証はない。見えないところで管理するだけに、事故が起これば手の打ちようがない。再処理す
るにしても低線量から高線量までの多様な廃棄物が出る。
これまで原発が生み出す電力の恩恵を受けてきたが、子孫に手におえないゴミを押し付ける生活だったことを心の底から恥じる。原発に依存すべきではありません。

6515 個人 その他 ５０代 女性 1、原発をなくす
2、再生可能エネルギー供給システムの確立
3、CO2排出量25%削減の堅持
4、上記を可能にする産業、暮らしのあり方の具体的な提
示・提案

政府には原発から国民を守ってほしいのに、
本当の意味での「安全対策」が見えてこないので
いくら「安心」宣言されても不安でたまりません。

政府にすべてを押し付けるつもりはありません。
原発をなくす方向にしっかり舵を取っていただき
具体的なやり方を共有できれば、国民の一人として
でききる限りの努力をするつもりです。

原発をやめるとその地域の経済が持たないといいますが、
残念ながら廃炉にするにも相当な資金や期間、人力が必要と聞きます。
ならはそれは大きな産業とみなすことができるのではないでしょうか。
ほかの仕事に就くための時間的猶予とみなすこともできると思います。
いつの時代でもその流れの中で様変わりする
有用な仕事に対応しながらみんな生きてきたと思います。

すでに日本は3.11で放射能汚染という大きな負荷を
地球全体にかけてしまいました。

地球温暖化対策も同時に成し遂げることができ、
輸出しても世界に喜ばれる再生可能エネルギー供給システムを
みんなで生み出しましょうよ！

6516 個人 無職 ７０代 男性 捨て方も決まっていない　高濃度廃棄物を出しつづけるよ
うなモノは　即刻廃止するべきである　もんじゅの開発も
極めて困難で　いつまでもグズグズ結論を先延ばししては
ならない

捨て方も決まっていない　高濃度廃棄物を出しつづけるようなモノは　即刻廃止するべきである　もんじゅの開発も極めて困難で　いつまでもグズグズ結論を先延ばししてはならない

6517 個人 無職 ６０代 女性 ウランの採掘から核燃料の最終処理まで被曝不可避の
原発は廃炉にすべき。福島第一原発事故は未収束。核を
保有しない。新たな原発は不要。活断層の活動期に入っ
ている。すべきは被曝者救済。

意見の概要に述べたとおりです。マスコミや政府は被曝の現状をほとんど発表していません。私たちは直接被曝した人々や被曝を恐れて避難している人々の生の声を聴いています。これを見ない、聴かない
振りは到底できません。電力会社が原発の危険性を知りながら敢えて推進してきたことはもはや厳然たる事実です。正しい判断のできる経営者なら当然原発以外のエネルギーを研究し、老朽化し廃炉にす
る原発に代わるものを確保していたはずです。それができていればスムーズなエネルギーシフトが可能だったはずです。それができなかった電力会社にこれ以上危険なことはさせるわけにはいかないので
す。避難した人々の、被曝した人々の苦しみを無視しながら「国民の生活のため大飯原発再稼働」など決定した政府、停電の恐れなどで国民を脅す電力会社の言いなりにはなりたくありません。ことに政府は
被曝についてあまりにも無知です。被曝した瓦礫を日本中に撒き散らし、要らざる被曝をさせた政府の方針には呆れました。被曝で汚染した物の処理方法は守られませんでした。人情に訴えただけの愚かな
行為でした。原発を廃炉にとの決意が無いということは、これからもまた同様のことを行うということです。そのような恐ろしいことは絶対に受け入れられません。何パーセントなら良いのかなどと議論する前に
何故原発がダメなのかを国民に広く知らせるべきです。要らざる不安をあおりたくないと言って国民を騙さないで欲しいと思います。知るべきことは知らされるべきです。政府は国民を代表した代議員として機
能すべきです。核兵器をいずれ持ちたい国であって欲しくない。今回の事故による賠償責任を逃れようと電力会社も国も保身に走っているのはあまりにも悲しい事です。最後に、日本が地震の起きやすい国
であること、活断層がいたるところにある国であること、その活断層が既に活動期に入っていることを無視しないようにと強く望みます。



6518 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 女性 核廃棄物問題があるかぎり、原発には反対です。 原子力で発電しなくとも、この世界にはすでに発電できるシステムがたくさん存在しています。

原子力ムラなる既得権益を死守しようとするやからが存在することも、今や多くの国民が知っていますよ。

すでに裸の王様状態なのに、恥を知っていただきたい。

野田総理がとるとおっしゃる責任は、一体どこにあるのでしょう。

廃棄物の行先もいまだ決着しませんが、そもそも10万年もの間の責任をとれる人間など存在しないのに。

もっと人間は謙虚であるべきではないかと、ただ単純に素朴に思います。

6519 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 これまで原発により被害を負った人たちに、健康や人生
や命を冒涜された人たちに、生活や人間関係をメチャク
チャしたそれらの償いをしてください。
その責任や覚悟が政府や電力会社には無いので、原発
は０％です！

もちろん今すぐ全原発を廃炉にしてください。

本来なら必要最低限の原発を検討し、徐々に０にしていくとか、妥協案を検討するところですが、もう政府も電力会社もテレビ新聞も信用できません。

原発は０％です！

信頼の回復を見せる姿勢すらなく、人を馬鹿にした対応を繰り返すばかり、恥も外聞もなく、平気で嘘をつき続ける人たちに、何一つまかせることができません。

まず福島の原発事故で被害を負った人たちに、健康や人生や命を冒涜された人たちに十分な償いをしてください。
できないと思いますが、精いっぱい努力をしてください。
これまで原発誘致問題で、その土地の人たちの生活や関係をメチャクチャにした償いをしてください。
できないと思いますが、やってください。
原発で地球を汚染したことを、今もまだ汚染し続けていることを、心の底から反省してください。

最低でも、それだけのことはしてください。
その責任や覚悟が政府や電力会社には無いので、原発は０％です！

6520 個人 家事専業 ６０代 女性 原発依存度０パーセントが良しに決まっている。
世界中の子々孫々・地球環境に不安とツケを残す原発を
早くゼロにしたい。

(1)原発は二酸化炭素を発生させないからクリーンエネルギーだなどと喧伝されていた。しかし原発は、日常的に放射性ガスを大気中に排出し、放射性物質が混じった温水を海に排出し、ひとたび事故が起こ
れば人間が対処できない放射性物質をばらまく。クリーンエネルギーだなどウソだと思っていたが、今回の事故で原発の危険性がはっきりした。
人間は原発も放射能も制御できない。早く原発をゼロにすべきである。
(2)原発が出す核廃棄物についてフィンランドは国民論議の元、地中に直接処分、最終処分地は１０万年の監視が必要とか。日本は処理方法が未定、直接処分するにしても最終処分地さえ決まっていない。
再処理工場や「もんじゅ」を動かし使用済み核燃料を再利用するという案があるが、プルトニウムを大量に作り出す原発以上に危険な案である。
原発を廃棄すれば、今までの核廃棄物の処理だけで済む。一刻も早く原発をゼロにすべきである。
(3)「原発依存度３案報告書」自体、決め方がおかしい。たたき台を出した委員会は原発推進派だけの秘密会合を重ね、核燃料サイクルについての政策を決定したという。脱原発は大多数の民意である。脱
原発、核廃棄物処理についてはもっと時間をかけ国民が議論し決める事柄である。それなのに、形だけのパブリックコメント、形だけの討論型世論調査をして、８月中に選択肢を絞るなど余りにも拙速であ
る。３案自体を知らない人も多いのではないか。
政府は第２案を採用する腹づもりだという。その計画で、討論型世論調査も進められている。福島の事故さえ収束できず、メルトダウンした核燃料を取り出すことさえできない。この先数百年かかるだろう。気
の遠くなるような年月に向き合う覚悟などない人たちに、地球の運命など託せない。
原発を一刻も早くゼロにすべきである。

6521 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原子力発電所は地震国日本には会いません。原発の依
存度はゼロにすべきです。福島の事故調査委員会の報
告で明らかです。地震によって原発は崩壊したのです。直
ちに日本の全ての原発を止めるべきです。

原発に代わる発電はガスコンバイン発電が良いと思います。それと並行して、太陽光発電、風力発電、地熱発電を立地条件に応じて作ればいいと思います。幸いに神奈川県は、川崎にメガソーラー発電、横
須賀市にはガスコンバイン発電所があります。
　このように全国で作れば電力不足は解消します。もっとも危険な原子力発電は中止してください。電力不足であれば、節電を徹底してください。ビルの照明はＬＥＤに早急に変えるとか、コンビニの照明の照
度を落とすとか、もっと工夫できることがあるはずです。冷房は必ず２８度以下すべきです。

6522 個人 自営業 ４０代 男性 原発のコストを過小評価し、あたかも他の発電が非効率
であるかのような印象操作を与える表現でパブコメを求め
るように見えました。

もはや原子力発電は100害あって一利なしです。再生可能エネルギーは新たな雇用、技術、収益を国にもたらし、被曝労働者という弱者おしつけの悲劇もなくなります。これ以上日本に住めない土地を増や
すつもりですか？

6524 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発に頼らない日本へ 今回の災害で、

未だ「安全」が確認出来ていないのに、

未だ元の生活に戻れず苦しんでいる方たちが居るのに、

過去にも「原発」で苦しんだ国であるのに、

「原発」が無くても生活出来る方法を見いだす方が、

「原子力」により苦痛を味わうより、とても楽なのではないですか？

苦しみを味合わせるのなら、
「電力が足りないなら、それに合わせた生活（努力）を強いる」
苦しみの方が楽ではないのでしょうか？

「原発が必要か不必要か」
国民投票って出来ないのですか？

6525 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオを支持します（2030年より早く実現できるなら
それが望ましいと思います）

3.11以来、原発に関して沸き上がった不安・疑念は残念ながら未だに拭いきれません。何よりも事故後福一の「解決策」が全く見えてこない現状で、とてもではありませんがゼロシナリオ以外を支持すること
が出来ません。経済上必要だという意見があることも承知しています。しかし、それを上回って「危険すぎる」「無責任すぎる」という思いが勝ります。無責任というのは東電・国に大してだけではなく、日本人と
して世界から私自身にも浴びせられて当然言葉だと思っています。未来の日本が世界から尊敬されるような国であるよう道筋を立てていただき、そしてその目標に向って我々国民にも協力させていただきた
いと思います。また同時に、新しいエネルギー開発のための人材育成へ、手厚いフォローを国にお願いしたいです。

6526 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 提案されている選択肢はどれも役立たない。エネルギー
の矛盾（低炭素，脱原子力）を解決するには新技術開発し
か手段はない。宇宙開発よりは核融合開発を優先させれ
ば十年程度で核融合エネルギー実現は可能と思う

エネルギーの矛盾（低炭素，脱原子力）を解決するには新技術開発しか手段はない。自然エネルギーに期待しているようだが，以下の理由で基幹エネルギーにはなり得ない。太陽光と風力は高コストかつパ
ルス性であり，地熱発電は環境破壊を起こし，水力発電は立地がない。省エネルギーも断熱住宅の普及などは有効だが，他の方法は産業活力を奪う危険性がある。したがって提案されている選択肢はどれ
も役立たない。短期的には水素が多く含まれる天然ガス，とくに最近実用化されたシェールガスが有望である。また，日本近海に多いメタンハイドライドの実用化も，近隣諸国の妨害を排除できれば，技術開
発により可能となろう。しかし，長期的には核融合エネルギーが最も有望である。

核融合開発予算は宇宙開発予算の10%と，悲しいくらいに少ない。その結果，選択肢がITERに限られてしまった。しかし，ITERは核融発電合炉にはならない。主な理由は，連続運転出来ない，中性子損傷を
受けた発電ブランケットを交換できない，高コストである，ことなどである。核融合炉は自己点火すれば外部からのエネルギー補給なしに高温プラズマが持続可能であり，ITERは成功したら発電ブランケットを
取り付けて核融発電合炉になるのが本当である。しかし，世界中の寄せ集めで作るITERは恐ろしく保守的な設計であり，そのような性能を持ってはいない。一方，ITERでは核燃焼，JT60SAで高・β 定常，そ
してDEMO炉のシナリオで，JT60SAを建設中であるが，JT60SAもやはり保守的な設計であり，DEMO炉のプロトタイプにはなり得ない。このような間違った核融合開発シナリオが運用されている主たる原因
は，少ない核融合開発予算である。すなわち，失敗が許されないために保守的になり，その結果必要な進歩が得られないというジレンマに陥っているのだ。

電気学会プラズマ技術委員会では「核融合炉の経済性向上」調査専門委員会を設置し，現在の技術レベルでの核融合炉実現について検討をしてきた。報告書はいずれ電気学会から発表されるが，検討の
結果は国際会議や科学論文として公表されている（例えば，Y. Nagayama, K. Shinya, and Y. Tanaka, "A Conceptual Design of Superconducting Spherical Tokamak Reactor", 電気学会論文誌Ａ（基礎・材
料・共通部門誌） Vol. 132(2012) No. 7, pp.555-566.）。それによると，先進的な球状トカマクをベースにすることで，核融発電合炉の実用化は物理学的には障害がないとしている。しかし，球状トカマクは英
米（英国カラム研究所と米国プリンストン大学）で研究されているのみで，ようやく本格的な核融合研究に向けて改造に入った段階である。

正しい開発シナリオに基づき潤沢な予算を使用して開発することで困難な開発も実現可能である。例えば悲しい歴史だが，米国はわずか３年で当時不可能と思われていた原爆を完成させた。このときウラン
の濃縮には３方法が考えられ，原爆としても濃縮ウラン爆弾とプルトニウム爆弾の2種類が当初考えられた。潤沢な予算により，それら全てを試したから短期間に実現できたのでる。また，1961年にケネディ
大統領は「10年以内にアメリカ人を月に送る」と言って，正しい開発シナリオに基づき潤沢な予算をNASAに与えることで1969年に月着陸を果たした。

要するに現在の核融合開発段階と発電炉まではギャップがありそうだが，物理学的，技術的には問題が無いので，正しいシナリオに則り，開発を進めていくことで，核融発電合炉は実用化できるはずであ
る。予算的には現在の宇宙開発予算（3千億円）で当面十分である。十年程度で核融合エネルギー実現は可能と思う。

6527 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー・環境政策については、国民生活や雇用を支
えるためにも「経済成長との両立」を踏まえることが不可
欠であり、国の根幹を成すだけに、しっかりとした前提条
件のもとで政策を作ることが重要である。

今回の選択肢は、エネルギー比率の転換によって国民一人あたりの負担がどのように変化するのかが不明である。また、国が存続していくための大原則である、経済成長とのバランスという観点を著しく欠
いており、雇用にも大きな影響を与えるものと考える。
したがって、今回のエネルギー・環境政策の判断は、将来の「この国のあり方」に関わる重要な事項であるだけに、健全で持続可能な経済成長との両立の視点、国民生活や雇用をいかにして守るのかとの
観点を含め、しっかりとした前提条件のもとでの議論と国民的な理解、そのもとでの政策をつくり上げていくことが重要と考えます。

6528 個人 その他 ５０代 男性 3) 20~25 シナリオを支持します。
この国の今後の発展、国防上の安全を考えた場合、ここ
で原発を辞めるわけにはいかないと考えます。

この国の今後の発展、国防上の安全を考えた場合、ここで原発を辞めるわけにはいかないと考えるからです。

3.11の起きる25年前には「反原発運動」に身を投じていました。その後、正反対の立場に立つこととしました。なぜなら、この四半世紀の間、そしてM9.0の地震が起きたときも、原発自体の損傷はなかったか
らです。さらなるクリーンなエネルギー開発に異存はありませんが、今では、こんな効率の高いエネルギーはないと考えています。

また、諸外国から見た場合、安全保障の観点から見るなら、原発が稼働していること自体が「兵器への転用」を示唆させ、国防上の安全につながると考えられます。ここで、原発稼働を失くすと、電力供給の
観点からのみならず、今後の国防上の「カード」を失うこととなります。

マスメディアは、「放射能の恐怖」を盾に、無責任に「反原発」「脱原発」を必要以上に煽っていますが、現時点では、それらは、トンデモナイ選択と言えるでしょう。放射能に関する正しい知識を流布させる必要
もあると、一言述べておきます。（隣国の沿岸に予定されている500基の原発だけは、かの国の技術力を考えるなら、憂慮に値しますが…）

6529 個人 その他 ３０代 男性 案１：ゼロシナリオの追加対策ありで良いと思います。核
燃料サイクルには反対です。

原子力を２～３基程度までなら残してもいいと思います。１５％は多すぎます。

個人6523 CO2による地球温暖化説は、説としてすでに破綻しています。
また、過去の太陽活動のサイクルからすると、
地球全体がこれから寒冷化するであろう予測がすでにされています。
CO2排出量を減らすという行為に必要性がありませんので、
原発を続行する理由に使わないでいただきたい。

単純なコスト面、エネルギー効率面、地域経済に果たす役割、
どれをとっても原子力による大量発電は、今後発展性が見いだせません。
すぐに自然エネルギー発電に切り替えられない今の状況は、
国がこれまで先を見据えて真剣に取り組んでこなかった姿勢に問題があります。
原子力による廃棄物の問題は、今後の日本の行き先に大きく影を落としています。
長く続くであろう廃炉作業も避けて通れません。

アメリカをはじめとする海外各国との関係や内政を、今だけの視点で見ずに、
この先の代のことを考えた政策をお願いします。

東日本大震災における福島第一原発の事故により、日本は世界に大変な迷惑をかけました。
今も放射性物質が漏れており、状況が悪化する可能性も充分あります。
それを自覚し、本気で福島第一原発の処理に取り組まなければいけません。
目をそらし続けていれば、世界各国から日本は相手にされず、取り残されてしまいます。
もう日本は終わりだと考え、すでに海外に移住した人もいますが、大多数の人はそこまで考えていません。
しかし実際どれくらい日本が汚染されたかは今はまだ実明らかになっておらず、
数年後、日本の状況は一変するかもしれません。

もし、もう一度、過酷事故が起きたなら、日本は立ち上がることができなくなるでしょうが、
過酷事故は、近いうちに現実に起こりうる可能性が非常に高いです。

まず、老朽化した原発に問題が出てくる恐れがあります。
原子力による発電を人類が始めてから、まだ数十年しかたっておらず、
ほとんど建設当時のものを使い続けています。
何十年まで運転可能かどうかは、現状では統計の取りようも無く、
実際には検証されたことがないのですから、老朽化した原発に次々と問題が発生することも充分考えられます。
知識のある技術者の数は少ないので、重大なトラブルが多発した場合、対処が難しくなります。

そして、日本という国で地震を無視して考えることはできません。
東日本大震災以降、太平洋では広い範囲で大きな地震が起きており、巨大地震のリスクは高まっています。
どのような施設や機械であろうと、地球上に形をなしているものは、災害による被害がゼロとは決して言えません。
原発の施設自体がなんとか地震に耐えたとしても、
インフラや交通手段などが破壊されれば運転を続行できず、重大事故につながることも考えられます。

以上の理由から、原子力による発電を廃止する「ゼロシナリオ」を早急に進めなければならないと考えます。
ただ「ゼロシナリオ」の内容はもっと議論すべきです。

ご意見の概要：CO2による地球温暖化説は、破綻してい
ます。
原子力による発電を廃止する「ゼロシナリオ」を早急に進
めてください。
ただ「ゼロシナリオ」の内容はもっと議論すべきです。

女性３０代会社員・
公務員



6530 個人 自営業 ４０代 男性 原発再稼働反対、全原発廃炉 原発に頼らなくても電力不足は起こらないはずです。
福島のようなことを二度と繰り返さないためにも一刻も早く停止、廃炉してください。

6531 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発 国民投票を エネルギー及び環境政策は国家の大計と考えます。まず最低限、選挙で国民に問うべきと思いますが、もはや国民の声をまるで反映できない政治ごっこ屋に何もかたくできない以上、国民投票が唯一最善
の方法と考えます。争点ひとつの直接投票であれば、一目瞭然の逃げようがない結果、国民の意思が表れるものと思います。そしてその結果は現在誰もが想像している通りのものになるでしょう。次世代に
思いを馳せることができない近視眼と我欲のかたまりの既得権の妖怪たちと、その御用聞きに過ぎない政治ごっこ屋のみなさんに国家百年の大計を描ける筈がありません。脱原発で日本国民であることに
誇りを持たせてほしい。クリーンエネルギーの先進国になるという未来への期待を持たせてほしい。誰もが思っていることを実現させてほしい。直接民主制を。

※余談ですがこのサイトが事細かく個人情報を求めていらっしゃることにメディア常識の欠如を感じます。

6532 個人 家事専業 ６０代 女性 3.11の原発事故。
身近に起きた福島の原発事故の恐ろしさを知り食料品が
汚染され生活圏に放射能が振り撒かれ私たちの生活は
一変しました。目に見えない放射能は実際私たちを汚染
始めている様に思います。

原発を止めるために必要な資源はソウラーパネル、水力発電、火力発電、など
日本の資源を生かせる設備で打ち勝つ力を発掘して欲しいです。
日本の物作りの工場の電力は減らせません其のためには家庭での電力消費は微力ですができるだけ抑える努力をしていきたいと思います。
原発０％で抑えて行ってください。
未来の子供たちが安全に生活できる環境に戻して欲しいのです。

6533 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 女性 選択肢(1)新増設を行わず
できるだけ早く原子力発電比率をゼロ（2030 年時点で原
子力発電比率を0％等）を選択します。

見たところは減原発の意向のようですが、２、３の曖昧な考えでは無理です。人間、１００％なんとかするぞという思いで動いてようやく８０％にもっていけるくらいだと思います。

あとは政府として今後のエネルギーを原発以外でなんとかしようという姿勢が見えませんが、本当にやる気があって国民に聞いているのでしょうか？もしかして２か３にしてずるずるまた元の原発依存にもっ
ていこうというお考えでしょうか？本当にやる気があるならどんどん代替エネルギーの案も出してください。

核燃料サイクルともんじゅも技術的、資金的にも無理だと思います。その分のお金を他の研究にまわしてほしいです。利権にまみれた原子力ムラが手放さないのでしょうか

あと直接処分希望ですが、核のゴミはどこに埋めるのかそれもちゃんと決めてください。

とにかくポーズだけで済まさないでほしいです、日本の未来のためによろしくお願いします。

6534 個人 自営業 ４０代 女性 原子力エネルギーをすべて撤廃することを強く希望。今、
稼働しているものはすぐに停止。稼働していないものもな
るべく早い段階で燃料棒を取り出すこと。自然エネルギー
を活用した社会への転換を速やか進めるべき。

地震大国である日本の土壌での原子力発電所は極めて危険であることは、先の福島原発の大災難で十分認知されたはず。日本国内のみならず、世界的に、地球規模での汚染をまき散らした挙句の果て
に、まだ、福島原発の後処理できていないのに、再び、原発が稼働している。危険すぎます。利益追求型の社会の在り方から、シフトするために、まずは、原発なしでできる電力量を分け合って使う。特に、企
業コストがあがり、デフレを生んだとしても、企業の使う電力料金を、夏場のピーク時間だけ、特別料金制度を作り、電力需要を減らす努力をするべきだと思います。
また、日本の優れた技術が海外では使われながら、日本国内では原子力政策のために自然エネルギーを活用した技術が採用されていない。太陽光のみならず、波力、地熱、など、ありとあらゆる手段を取り
入れるべきだと思います。

6535 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原子力発電は将来は全廃すべきである。今からその宣言
を代替を検討する。

原発の危険性はもとより、使用済み核燃料の処理方法が確立されないまま続けるのは暴挙である。将来に先送りは許されない、

6536 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 地震大国である日本では原発をゼロにすべきです。
原発ゼロという観点から、日本独自のエネルギー政策を
論じるべきであり、純粋に「どれだけの電力で、どういう生
活ができるか」ということが大事です。

我が国の原発の必要性について私の意見を述べさせていただきます。
原発は我が国のエネルギー確保および経済維持の観点から必要性を訴えている一部集団がおられますが、地震国家である日本において果たして我が国に最もふさわしいエネルギー政策を様々な観点から
徹底的に話し合われたのかは、福島原発事故で表面化した電力会社とそれをとりまく原子力村の人々の行動をみても、はなはだ疑問です。自らの利権を覆い隠すために、原発＝絶対安全＝絶対必要という
論理が横行し、反対派の専門家や国民の意見を無視しながら原発を設置し続けていた構図が明らかになりました。
私は欧米における海外生活が長いのですが、これだけ（経済的にも）不必要な電気を使用する国民は私が知る限りいません。
夜間の日本は空の上から見ると海岸線が電気の明かりではっきり見えるほどです。
見もしないテレビを一日付けっぱなしにしたり、部屋の明かりを工場のように煌々とつけたり、ちょっと暑かったり寒かったりするだけですぐにエアコンをつけるなど、全く経済効果と関係なく非常に無駄使いが
多すぎると思います。
地震大国である日本においては、原発を選択するのは最終手段であるという前提で論議しなくてはなりません。
その前提において、
我が国には、いったいどれくらいの電力が最低必要であるかというポイントから論議をスタートさせて、それなら、火力＋水力でも十分であるかどうかを、特に「原発の必要性＝自己の利益」というエゴ的な原
発推進派を除く専門家のみで議論させる必要があります。
そして、論じさせるポイントは、
「どれだけの電力で、我々はどういう生活を確保できるか」という帰納法的な議論により、純粋な結論がでてくるのではないでしょうか？

6537 個人 無職 ７０代 女性 原発再稼動に全面的に反対します。　原発の製造、他国
への輸出も勿論反対です。

原発事故が起きたとき、当初は政府の発表を信じていました。何とか食い止められるのだろうと期待していました。　危険におびえる都内在住の外国人の友人をなだめて、落ち着かせたのでした。しかし、事
実は大変なことになっているのを隠していたのですね。

「想定外」という言葉が何回使われたことでしょう。想定外ならば許されるかのように。想定外であること、想定できなかったのであれば、そのこと自体が罪なのではないですか。そして、実は想定外ではな
かった。何度も大津波の可能性が警告されていたのに、対策を先延ばしにしていたことを知りました。罪はもっと大きいと思います。

原発の利用に全面的に反対します。どんなに安全につくっても、原発を稼動する限り、核廃棄物は無限に蓄積されることになるでしょう。　どんなに地中深く埋めたとしてもそれが将来現れてこない保証はない
と思います。

多少生活の質が落ちるとしても、なんとか原発なしで頑張りたいです。日本だけでなく、地球上からすべての原発をなくすことが肝要です。

今回、大飯原発の再稼動が始まりました。願わくば、この原発の稼動終止が一日も早く来ますように。他の休止している原発がなし崩し的に再稼動されることがないよう願っています。

6538 個人 無職 ４０代 女性 原発0％ 地球があり、自然がある中で生きている私たち人間ができることを進めていってほしい。原発被害がどれほどのものなのか？どれほどの人たちが苦しんでいるのか？予想もしていなかったことが起きるのが
自然界です。
人の技術が人を苦しめる現実があるなか、脱原発は当然です。
電力システムの改革をしてください。
もっと自然エネルギーを推進して、省エネルギーの取り組みを進めてください。

6539 個人 その他 ６０代 男性 　「原発ゼロシナリオ」を望みます。管内閣の時に発表した
原発ゼロシナリオに賛同した多くの国民は憤りを感じてい
ます。今がよければではなく、将来のために、原発ゼロシ
ナリオなのか、冷静に再考してください。

　原発を停止した数カ月間、原発関係に依存する方々は苦しい日々だったと想像します。しかし、それに替わる自然エネルギーへの取り組みは国力をあげて行っているのでしょうか。省エネルギーを推進する
動向はあちこちで見られました。
　これからの世を背負って立つ子どもたちの健康を鑑み、地球規模での生態系から推測しても原発の再稼働は期限を切って、中止させるべきです。
　原発があるから使うのではなく、発想の転換が必要です。原発の事故で踏みにじられた福島の地は、元通りの平穏になれるのでしょうか。唯一の原子爆弾被ばくの影響は０なのでしょうか。
　10年後20年後の日本の状況を予測した冷静な判断と、勇気ある決断で「原発ゼロシナリオ」を推進されることを願ってやみません。

6540 個人 その他 ５０代 女性 原子力発電0％を希望します。
未来の地球人に　今　私たちがする選択に　誇りが持てる
よう、
私は大きな愛のある選択を望みます。

私の父は被爆者です。
父の兄弟も　もう大方、亡くなりました。
私の父方の祖父母も原爆で亡くなり、会ったことがありません。

私は、両親から小さい頃から　結婚できない。子供を産めない。と、言われてきました。
原爆のことを言うなと　言われてきました。
何故、恥じることがあるのでしょう。
被爆者を見る世間の目を恐れた親世代が
わたしたち世代に　口をつぐませた何があるのでしょう。
それでも　私は結婚しましたし、子供も産みました。

この日本で、なぜ原発依存に固執するのか、
地球上で戦争による被爆経験のある唯一の国である日本が
何故　リーダーとなって　原発廃止に動かないのか
この国のトップの人たちの　その場しのぎの利権争いには失望しています。
今、政治で未来は変わらないと　つくづく感じています。

私は反対運動をして　抵抗を生み出すことは　かえって逆効果だと思っています。
地球人の未来を　平和で美しい循環から生み出される自然エネルギーから創造してくれる人たちに託したいと思います。
私たちはもっと大きな可能性と能力をもっています。
電力不足という真偽の定かでない恐怖で脅すような政治家はいりません。
もっとシンプルな生き方で　十分　幸福度のあがる未来は築けます。
今すぐ　稼働を止めてください。
未来の地球人に　今　私たちがする選択に　誇りが持てるよう、
私は大きな愛のある選択を望みます。

6541 個人 学生 ２０代 男性 大飯原発の必要性とその理由について述べ、原子力に頼
らない代替エネルギーの推進について書きました。

大した専門的知識もない状態でこのようなコメントを述べることは憚られる気もしますが、私は原子力発電に反対します。
テレビのようなメディアでは流れていないようですが、ネット上では「今回の大飯原発の再稼働も不必要であった」とされています。実際、火力発電所6基で300万kWもの電力の発電ができていたにも関わら
ず、下請けや原発に関わる様々な企業のためか、わざわざ182万kWも少ない、118万kWしか発電できない大飯原発を再稼働させたからです。昨年我々が散々痛い目に遭い、しかも火力発電で電気量を賄え
たにも関わらず、なぜ再びリスクの大きい原発を再稼働させたのか理解に苦しみます。前者においても、津波の被害を除けば、あんなにもの数の被災者は原発の事故がなければ生まれなかったのではない
でしょうか。現に、地震単体が直接影響を及ぼしたものはほとんどないのですから。
打開案として挙げられるのは、安易ではありますが、新エネルギーである「太陽光発電」が注目されているように思います。天候に左右されやすいという難点はありますが、これの設置を全国の各家庭、企業
に義務付ければ、相当の量の電気量を得られるのではないでしょうか。また、まだまだ発電比率の低い「水力発電」では、わざわざダムを作るのではなく、小規模な「マイクロ水力発電」に力を入れるべきで
す。これであれば、観光地等の景観を害することもなく、また生活に根付いた発電が可能なはずです。
上記以外にも日本には原子力発電以外にも、様々な発電技術を持ち合わせています。設置等で費用は嵩むかもしれませんが、目的のはっきりとした増税であれば国民の了承は得られるはずですし、なによ
り日本国憲法第25条1項で「すべて国民は、健康で文化的な最低限度の生活を営む権利を有する。」と定められ、我々は健康に生活を送る権利を有します。
以上の理由から、私は原子力発電の停止を求めます。

6542 個人 自営業 ４０代 女性 ゼロシナリオでなければならない、と考えます。2030年ま
ではまだ18年もあります。

日本の技術力をもって、高い目標を達成できないとは思いません。原発事故が目の前で起こり、未だ収束のメドも立たないうちに、「成長」を優先するような愚かなことは、このあたりでとめていただきたい。こ
ういうことができるのは、政治の力でしかありえません。ここらでちゃんと引き受けて、いったんマイナスになったとしても軌道修正することが必要だと考えます。将来をみすえると、今がその転換期だと感じて
います。どうか、後世に恥ずかしくない選択をお願いいたします。

6543 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 みんな少しは不自由をしないと馬鹿になるよ。 我慢が大事。
政府は何でもあるのが幸せではないのに
有るのが幸せと思っているのが不幸です。

6544 個人 その他 ４０代 男性 (1)ゼロシナリオ
自然エネルギ－開発・実現を進め、2030年までに原子力
発電を廃止し新しいエネルギ－環境を構築し、世界に素
晴らしい日本の技術を広めて頂きたい。

起こらないと言われたいた原発事故が起きてしまった以上、再事故は否定出来ません。又、増え続ける核廃棄物の問題を考えると破滅に向かっていると思います。
今こそ日本の技術を結集し、新エネルギ-開発・転換を促進することで、新たな経済を構築出来るのではないでしょうか。

6545 個人 その他 ４０代 男性 　地震大国の日本において、今後も大規模な地震が想定
されます。その中で原発の推進は大きな危険性を併せ持
つ持つことになります。「ゼロシナリオ」の他に私たち・子ど
もたちの安全を確保する手段はありません。

　3月11日の原発事故は、あらためて原発の危険性、放射能の恐怖を私たちに植え付ける結果となりました。原発の継続は、将来の子どもたちにどうすることもできない危険な放射能を残すことにつながり、
使用済み核燃料の処分技術・場所も不確定の中で、今後更に進めていくことは、子どもたちに言い訳ができません。
　放射性物質の拡散は、私たちの生活と権利を一瞬で奪ってしまいます。故郷を失い、未だに憲法が保障する最低限度の生活さえ危ぶまれている被災者のことを考えれば、やはり原発を無くすという選択肢
しか残っていないはずです。
　「ゼロシナリオ」しか選択する余地はないと考えます。

6546 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を選択します。さらに2030年より早期
の実現を望みます。
安全性から現在、そして廃棄物処理で未来の日本人に致
死的ダメージを与える可能性のある電力は使いたくない。
不便は甘受します。

「原発ゼロシナリオ」を選択してください。
さらに、2030年といわず、より早期の実現を望みます。

【理由】
　燃料の廃棄物の処理において、未来の日本人に致死的なダメージを与える可能性のあるごみを押し付けながらの電力は使いたくありません。

　またこれから数年をかけて様々な対処をしたとしても、原子力発電所に関する事故が起こるリスクが0になることはありえません。

　現状の、ロードマップを示すだけで、対処を行わない状態の再稼動で安全性に問題がないという結論が出てしまう進め方には非常に不安を感じます。

【提言】
　原子力発電所を減らすためであれば、節電はもとより一時的な停電も受け入れます。
　節電においては、「我慢する」のではなく証明にしても反射板をつけるなど様々な技術を用いることで、電力を減らしながら現状と遜色ない状況を作り出すことが可能であると思います。現状でその技術がな
いとしても、国としてそのような方向性に進めていこうという方針を示すこと、それによる技術開発は未来にとっても有益なことであると考えます。



6547 個人 自営業 ３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」 子供たちの為に。地球の為に。理想論ではなくあたりまえの話です。
経済衰退はまぬがれなくとも、まず命を尊重し脱原発を目指して欲しいです。

その為に経済が衰退し痛みを伴うのならば、仕方がないのです、みなさんお願いします。と素直に言ってくれれば良いのです。

まずは省エネルギーの取り組みをもっと進めて下さい。
そして起こるメリットデメリットを国からテレビやCM、なんでも良いですが公共の場で、
解りやすく、しっかりと報告して欲しいです。

エネルギーを作る代替案も重要ですが、
私は　人と人同士の繋がりが強い社会になれば、脱原発のみではなく、様々な局面を皆で協力し、乗り越えられると思います。

その為には、高齢者と若者のつながりや地自体や隣人との連携ができる社会づくりが必要だと思います。
脱原発によって生まれるひずみや痛みしか伴わない企業、かならず出てくるでしょう。

例えばですが、若者のみならず高齢者の方もこれからの余生を誰かの為に役立てたい、という人はたくさんいます。しかしそれを探す為のツールがあまりに少なく、きっかけが作れません。

技術や知識を若者に伝達でき、なおかつ若い世代と年配の方が関われるようなもの、
また傾聴できるボランティア等、国でそういった機関を作り、社会全体が参加できる仕組みをつくる等、良いと思います。

広島や長崎で起こった悲劇を忘れないで下さい。

6548 個人 無職 ５０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を望みます。

倫理的・道徳的にこれ以外ありえない。

「原発ゼロシナリオ」を望みます。

原発で事故が起きた場合のリスクは対処不可能という事が今回の事故でわかった。今の政府・東電の対応をみても明らか。すべての賠償に応じられる力はない。

原発を動かさない時のリスク（電力供給不足、電力会社が赤字になる事からの経営問題、現場で働いている方の雇用問題など）は政府・民間の力で克服可能。その為に出来る限りの力を集結してほししい。

野田首相が大飯原発の再稼働を決めた時のスピーチの中の「国民」とは誰のことですか？　少なくとも、「私」はその中に入っていません。政府は誰に向かって活動しているのかを考えると、官僚や経団連や
アメリカを向いているとしか思えない。政府の考えている「国民」とはアメリカの産業界か。「国」としての日本を考えているとは思えない。

私は今の政府・民主党を支持しません。

6549 個人 自営業 ５０代 男性 原発ゼロシナリオを支持します。 原発はリスクが高すぎる。
今回悲しくも証明されたように、ひとたび事故が起こった場合に人間が対応できうる許容範囲をはるかに超えて、コントロール不能に陥ってしまう。
事故を起こした以上、脱原発でいかざるを得ない。
今後は原発以外のエネルギーにシフトするべきだ。
日本は方向性さえ決めれば必ず成し遂げられる国だ。

6550 個人 無職 ２０代 女性 原発再稼動反対ならびに廃止、再生可能自然エネルギー
への返還の希望

こんにちは。
原子力発電を利用することに反対します。
今回の津波による放射能の流出はこのような事態になるなどとは多くの人は想像もしていなかったことです。そしてこれからも予想外の出来事が起こる可能性がゼロとは言えません。チェルノブイリの事件で
の放射能の被害を学んでないのでしょうか。被害にあった当事者の意見（原発反対のデモに参加している福島県の主婦など）に耳を傾けて下さい。

今回の原発を再稼動するかという問題は、日本だけでなく世界中が注目している問題です。そして日本人としてのモラルが試される機会だと思います。
原発を再稼動しなければ電気が足りなくなり、例えば交通事故が起こりやすくなるという意見も耳にしますが、少なくとも私の住んでいる地域では３月１１日の地震が起こり停電になったとき、信号が無くても
皆で譲り合い事故は起こりませんでした。
これは一つの小さな例に過ぎません。しかし、私たち日本人は、他の人の事を考えて行動する、他人に思いやりをもつという教えを古くから受け継いでおり、放射能が有害であり事故が発生した場合多くの人
を苦しめることになるという知識があれば、電気不足による不便さも受け止めるキャパシティーがあります。
そして、それがたとえコスト、時間がかかるとしても、無害で再生可能なエネルギーへの変換への忍耐力もあります。

これからの世代が、放射能を心配することなく安全な環境で心穏やかに生活できるよう努力することが今の私たちがしなければならないこと、放射能の流出を招いてしまった私達の責任だと思います。
再稼動に賛成している政治家の皆さんももちろん、国民の事を考えての結論だとは思いますが、もう一度本当に再稼動してよいのか、日本のみならず世界レベルでそして半年後のことではなく五十年先、百
年先について考えてください。
過去の失敗を消すことは出来ませんが、その失敗を生かし改善していくことは出来ます。

本来国民を守り安全に暮らせるよう日本の制度や方針を決めるはずの政治が私たちに日々不安を与えています。
全ての肩書きや、義務、お金の問題、日常の煩いなど全ての表面的な問題を一旦取り去って、地球、人類にとって何が良いかをご自身それぞれの心に聞いてみてください。

地球、人類、そしてあなた自身に愛と平和のある決断をお願いします。

6551 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 集権制から地方に分権。
都市型の電力無駄遣い削減。
電力会社の選択制。
電力を極力使わずに済むための生活スタイルを模倣。

以前は国力増強のため、経済発展のため、集権制に力を注いできたことと思いますが、
これからそれが大事な世の中にはなって行きません。
纏める範囲が広ければ広いほど、管理は杜撰になり、目の届かない管理体制、
無駄な支出が増えていると思えます。

国に任せることでかなりのタイムロス、無駄な経費、穿った判断となる事がわかりました。
結局人任せではいけないんです。

個々の生活能力を上げることが日本を再生してくれることと思います。
小さなコミュニティーで顔の分かる人たちで支えあいながら生活する昔の暮らしの方が、
よほど工夫発展的な環境で効率のよいエネルギー循環を生み出します。

6552 個人 自営業 ６０代 男性 2030年時点で原発の比率をゼロにする。 理由：(1)原発の事故で国も電力会社も当事者能力がないことが判明(2)使用済み核燃料処分方法が確立していない(3)東日本大震災を受けて日本列島が地震の活動期に入った。(4)電力会社は経済合理
性の為に安全を第一に考えない。(5)日本政府の原子力行政への不信（やらせや原子力村）(6)原子力学会への信頼の欠如(7)政党への不信（選挙のためなら目をつむる）(7)原発事故後も反省のない政府・
政党・政治家・官僚・学者・マスメディア・評論家が跋扈しているこの国には原発を稼働させる資格はない。(8)CO2削減を原発稼働の御旗にしてきたが、原発稼働で原発周辺海域の海水温が8度も上昇する
ことを考えると、放射性物資だけの問題ではない。温暖化で海水温が上がることが問題視されているのに、原発は海水温を上昇させている。
これは不都合な真実ではないでしょうか。

最後に、温暖化は地球上に人間が住めなくなることを問題にしていますが、同じように原発が事故を起こせば人が住めなくなります。人が住めなくなるという点では同じであります。住めなくなると言いながら
経済合理性だけで原発の稼働を認めるのは不思議ではありませんか。人が先か経済が先かと言えば、人が先と考えます。
人がいて初めて経済があるのです。これを忘れないで下さい。

6553 個人 家事専業 ５０代 女性 電力について、原発による電力依存から脱却すべきと考
える。代替エネルギーの開発及び利用を促進させ、原発
は全て即刻廃炉にし、発送電分離を実現させ、電力を選
択できる体制を作るべきである。

福島の原発事故から明らかなことは、原発が事故になった場合には、人間がコントロール出来ないということです。国民の生命・生活をいまだに脅かし続けている福島原発事故の責任は、旧・現政府、東電、
保安院、安全委員会等にあります。強い怒りを感じます。福島原発事故の悲惨な経験をした日本が原発を今後も稼働することは許容できません。ましてや日本は地震大国です。日本が原発を持つことは許さ
れません。政府は早急にエネルギー政策を脱原発および代替エネルギーの促進に切り替えるべきです。

東電の独占体制・殿様商売が世界一高い電気料金を招いている原因の一つだと考えます。東電の独占を崩すべく、国民が電力供給元を選択できる制度を早急に創設すべきです。

6554 個人 その他 ４０代 男性 0% 増やすのはダメ！

6555 個人 自営業 ４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」・・・唯一の脱原発シナリオ 原子力発電ではないエネルギーの供給を断固支持！

原子力発電所の再稼働はしないでください。子供たちに安心安全健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。

もっと省エネルギーの取り組みを進めてください。

もっと自然エネルギーを推進してください。

既に破綻している核燃料サイクル再処理の廃止を決めてください。

6556 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 今すぐ原発をなくすべき。 こんなに農業に適した国はありません。今まで天災以外で飢えたことのない国です。日本は資源のない国と言うのはうそ。水、気候、土壌、そして南北に長い地形。かならずどこかで農作物をつくることがで
きます。海産物も採れます。ただし汚染されていなければ。
すぐに経済がという人の気が知れません。その前に健康でなければ経済活動はできません。

6557 個人 自営業 ３０代 男性 原発は反対です。 放射性物質は一生消えない物質です。それをどんどん地球上に作りだしている現状なら賛成できません。地中深くに埋めるのも誤魔化しです。０％を目標にする以外の道は有りません。

6558 個人 学生 １０代以
下

女性 原発ゼロシナリオ！！ 原子力発電ではないエネルギーの供給を断固支持！

原子力発電所の再稼働はしないでください。子供たちに安心安全健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。

もっと省エネルギーの取り組みを進めてください。

もっと自然エネルギーを推進してください。

既に破綻している核燃料サイクル再処理の廃止を決めてください。

6559 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 脱原発  福島の方々には申し訳ないですが、あの人災を教訓に、有害のあるものからの創造は止めましょう。
完全安全を約束出来ないなら、選択は一つです。

6560 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロの社会を目指してください。
早急に原発をすべて停止して電気を作り出すことを真剣に
考えて欲しいです。

今、福島の人災事故はまだ続いています。
まだまだ被災者も苦境の中にいます。

それも解決していない、原発にも近づくこともできない。

そんな状況でのほかの原発の稼働は狂気としか思えません。地震大国日本で原発を使うことは危険です。
人の命より大事なもの、守るものなどないはずです。

自然エネルギーの開発にもっと力を注いでください。きっとできるはずです。
見本となる国がたくさんあるのですから。

6561 個人 パート・ア
ルバイト

６０代 女性 脱原発。自然エネルギー発電。福島被曝者救済。東電解
体。

脱原発。地震国日本。幾つもの活断層の上にある日本に、原子力発電は不可能です。
自然エネルギー発電、開発、利用が急務です。

広島、長崎、福島と三回も被曝をし、被曝者の賠償・救済していない民主党野田政権。その上、大飯原発再稼働を進めた民主党野田政権。直ちに解散を願います。

東電は解体するべきです。無自覚、無責任過ぎです。国民は絶対に、許しません。国民の税金で保護などとんでもない。自ら福島原発の収束作業に当たり給料を貰うシステムに。イヤなら解雇が妥当です。

6562 個人 その他 ３０代 女性 原発なくして電力会社増やしたらいいんちゃう？ そもそも１地域に１つの電力会社しかないのが問題。
１地域に最低でも２つの電力会社を作り、海外のように自分で電力会社を選べるようにすべき。
そうすれば自ずと力は分散されて健全な状態になる。
王様気取りの経営をする電力会社のあり方が変われば、原発のあり方も変わる。

6563 個人 自営業 ３０代 男性 日本は、原発ゼロシナリオを選択するべきです。 すでに破綻している核燃料サイクルを廃止し、放射性廃棄物の増加を止める選択肢は原発ゼロシナリオ以外にありません。
また、省エネ製品の推進も大事ですが、ピークシフトや発送電分離という根本的に重要な事項をもっと強力に進めてください。

6564 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 倫理的に原発の稼働に反対です。
政府には2030年0%にするとはっきりとした
方向性を示して欲しい。

福島の人々がどれだけ苦しんでいるかご存知ですよね。
それなのに結局経済優先の価値観で順次再稼動していては世界の恥。
人間も自然の一部だという事を思い出してください。
日本国が世界に先駆け循環型社会にシフトしていくチャンスであると捉え、
世界に誇れる日本にしていきたい。



6565 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギーの費用には、燃料費用はもちろん、発電施設
の維持管理費用のほかに、建築費処分費の明細を明確
に算出し、それを基にして必要不必要の議論をするべき。
また、それを開発するための見積もり費用なども必要。

エネルギーの料金（主に電気）は、民間会社がその内訳を把握しているはずだが、それが公開されていない。
高品位の電気インフラを維持するのに、多額の費用がかかるのは理解しているが、何でも青天井で支払えるわけではない。

この問題は国民の生活に影響しており、国民が判断するべき時期に来ている。
その判断材料として、エネルギーインフラを維持するには、どのような費用がかかるのか、どのような事柄を解決するべきか、知る権利が有ると思う。
（そうでなければ、判断のしようが無い）

私自身、原子力でも完全にコントロールできて、原子炉解体などの技術が確立して、かかる費用が現実的であれば、原子力発電も有りだと思っている。

逆に太陽光発電が、本当に代替え需要になるのか疑問も多い。

その疑問は、すべて費用が明らかになっていないため、結論が出ないでいる。

個々の国民が判断できるよう、情報の公開をするべき。

6566 個人 無職 ７０代 男性 日本は、ただちに原子力発電全廃の方針を決め、そのた
めのエネルギー政策を策定してほしい。

原子力エネルギーを人間が制御することは不可能であることが明白になった。
フクシマ他の原発事故の被害はまだ進行中である。
人類は他のすべての地球生物同様、太陽の恩恵の範囲内で生きる努力をすべきである。
人類は原子力発電に依拠せずに立派に生活できる。

6567 個人 自営業 ５０代 男性 原発即時廃止。自然エネルギーに転換。過渡期は，火力
で賄う。当然のことながら，発送電分離はすぐに着手すべ
し。現在の電力会社の独占事業形態を辞め，他業種から
の事業参加を容易にする。

大飯原発の再稼働後に火力発電所を６基止めても節電要請は17％から10％に下がっているのは，原発の必要性がないことをはからも証明したことになる。であるなら，日本が世界に先立ち（ドイツには遅れ
ることになるが）脱原発の宣言をすべきである。企業の収益性のためだけに原発を残し，稼働させることで，第２の福島がおきたとき，誰が責任をとるのか。今現在，福島の責任も誰も取らないままである。今
後第２の福島が起こったとしても誰も責任を足らないような期がする。誰も責任を足らないなら，せめて，第２の福島が起きないよう，原発を廃止し，全機廃炉にして欲しい。
仮に継続するのであれば，責任は誰がどのようにとるのか明確にすべきである。

6568 個人 自営業 ５０代 女性 原発ゼロシナリオ もっと省エネルギーの取り組みを進めて自然エネルギーを推進してください。理由は原子力発電所からでる使用済み核燃料のリサイクルは完全ではなく、使用済み核燃料が人体に無害になるのに１００万年
もかかると言われています。今のままでは、被害がこれからどんどん広がっていってしまいます。使用済み核燃料を地中深くに埋める案もあるようですが、これも完全ではなく、地殻変動が起きたりして埋めた
容器が耐えられなくなり破裂する可能性もあります。また気候変動が起き氷河期になって人類が絶滅したら後生の人に地化に使用済み核燃料が埋めてあることを伝える事もできなくなります。よって、原発
ゼロシナリオです。

6569 個人 その他 １０代以
下

男性 原発ゼロシナリオを支持 原子力発電ではないエネルギーの供給を断固支持！

原子力発電所の再稼働はしないでください。子供たちに安心安全健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。

もっと省エネルギーの取り組みを進めてください。

もっと自然エネルギーを推進してください。

既に破綻している核燃料サイクル再処理の廃止を決めてください。

6570 個人 自営業 ４０代 女性 原発無しでも十分やっていけます、原発は出来る限り早
い段階で０％に。

２０１０年度の原発依存度が２６％というのは正しくないと思います。本当に必要な電力で考えないと正しい判断ができません。
現在は大飯原発が稼働しています。この夏、その他の原発が稼働する予定はありません。普通に考えて、その他の原発の稼働は電気消費量を考えても不要であり、大飯原発でさえ、もうちょっと他のことで
補えれば稼働しなくてもやっていけると思います。
電力が足りないという「まやかし」としか思えません。
なので、２０３０年に何パーセントとかという議論は的を得ていない、電力会社寄りの考え方ととらえざるを得ません。

風力、地熱、などは最初の建設費と維持費でやっていけます。原料がタダです。
コストは競争にすればどんどん下がります。
安定供給のためにも、これらを推進すべきです。

6571 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロを望みます。
原発以外にも、発電設備は既にあるわけですし、これから
のクリーンエネルギーに期待します。

原発が無くなったら、人類は滅亡しますか？もしそうなら仕方がないのかもしれませんが、答えはＮＯですよね？であれば、発電に於いてもっとも危険度の高い原発は廃止すべきです。そして、電力会社保護
とも取れる原発再稼働には、絶対に反対です。発電・送電の自由化を強く推し進めれば、独占企業的発想の会社がのうのうと胡坐をかいて、国民のお金を吸い上げるような事は出来なくなるし、公平な競争
になります。あらゆる会社が発電送電事業に参入すれば、新しい試みも出てきて、もっと効率化が図られ、結果原発なしでも困らない社会は出来ると思います。福島の事故も、現状維持の胡坐をかいたどうし
ようもない企業が招いた結果でもあるとも言えます。危機管理・危機意識が無さ過ぎます！！

6572 個人 パート・ア
ルバイト

６０代 女性 原発ゼロシナリオを支持 原子力発電ではないエネルギーの供給を断固支持！

原子力発電所の再稼働はしないでください。子供たちに安心安全健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。

もっと省エネルギーの取り組みを進めてください。

もっと自然エネルギーを推進してください。

既に破綻している核燃料サイクル再処理の廃止を決めてください。

6573 個人 自営業 ６０代 男性 原発ゼロシナリオを支持 原子力発電ではないエネルギーの供給を断固支持！

原子力発電所の再稼働はしないでください。子供たちに安心安全健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。

もっと省エネルギーの取り組みを進めてください。

もっと自然エネルギーを推進してください。

既に破綻している核燃料サイクル再処理の廃止を決めてください。

6574 個人 自営業 ３０代 女性 3つの選択肢から選ばなければいけないとすれば、私は
ゼロシナリオを選択します。将来世代のためにも、できる
限り早い段階で原発ゼロのエネルギー政策に取りかかる
べきと考えます。大飯原発の再稼働にも反対です。

地震や竜巻などの予測不可能な天災がいつ起きるか分からないのに、原発が絶対に安全という保証はありません。もう、二度と想定外という理由は許されません。高い目標を設定することで、再生可能エネ
ルギーと省エネルギーの進歩が早まり、同時に化石燃料の依存度もシナリオより下がることを期待します。戦後60年で、急成長した日本には、それができると信じています。たとえ経済的に厳しい状況になろ
うとも、今回の原発事故で、世界中に迷惑をかけている日本が、責任をもって、再生可能エネルギーと省エネルギーの先進国として発展し、世界の見本になるべきだと思います。それが、原発事故を起こした
私たちの世代が、将来世代にしなければいけない使命だと思います。

6575 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 男性 原発ゼロシナリオを支持 原子力発電ではないエネルギーの供給を断固支持！

原子力発電所の再稼働はしないでください。子供たちに安心安全健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。

もっと省エネルギーの取り組みを進めてください。

もっと自然エネルギーを推進してください。

既に破綻している核燃料サイクル再処理の廃止を決めてください。

6576 個人 パート・ア
ルバイト

５０代 女性 原発ゼロシナリオを支持 原子力発電ではないエネルギーの供給を断固支持！

原子力発電所の再稼働はしないでください。子供たちに安心安全健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。

もっと省エネルギーの取り組みを進めてください。

もっと自然エネルギーを推進してください。

既に破綻している核燃料サイクル再処理の廃止を決めてください。

6577 個人 その他 ６０代 男性 原発は全て廃止し、原発以外の発電手段で日本の電力
需要をまかなうべきである。

・日本は世界で唯一の原爆被災国である。この観点からも、原子力の利用は極力避けるべきである。

・原発は全て廃止し、原発以外の発電手段で日本の電力需要をまかなうべきである。

・現在の原発の安全性が不明確であるのに加え、地震国の日本には原発利用は不適格である。

・一部に原発を廃止すると、原子力の知識を持つスペシャリストが育たないといわれているが、その根拠が不明である。

・原子力の平和利用がリスク無で可能となるにはこの先数十年かかるであろう。日本が原子力平和利用でNo.1になる必要はない。

・原発には放射性廃棄物の処理問題がある。トイレのないマンションとたとえられている。後世に極めて危険で有害な物質の処理を押し付けることは犯罪に等しいと考える。

・原発は正常に稼働していても、放射性物質が漏れている。

6578 個人 自営業 ３０代 女性 経済成長も命があってこそ。ゼロシナリを採用して欲しい
です。

経済の成長も、快適な暮らしも、命があってこそです。命が脅かされる?ようなエネルギーは、決してあってはならない。身近にあ?る資源をつかい、少ないエネルギーで暮らすことで得る幸せを追求?していき
たいです。我が家の契約アンペアは20アンペア。電子レ?ンジと炊飯器を同時に使わないようにするくらいで、後は何の不便?もありません。古民家のわりに食洗機だってあるし無線ランだって?飛ばしてるけ
ど、でもブレーカーが落ちることなんてめったに無い?。テレビがなくても家族5人で楽しく暮らしています。こんな些細?な幸せさえ続けていけなくなるかもしれない原発にはぜったい頼り?たくありません。日本
の技術と日本人の勤勉さをもってのぞめば、?解決方法が必ずあるはず。
 
自分たちの力で、自分たちの命を脅かさないエネルギーをつくれる?ようになりたいです。すぐにではなくても、諦めずに挑戦し続けて?いきます。まずは農村にこそ豊富にあるバイオマス資源で、自分たちが使
う分の電気や熱くらいは自給できるよう、実際に動き出すつもりでいます。

6579 個人 家事専業 ５０代 女性 原発比率は、２０３０年には０にすべき。 原発比率は、最低でも2030年には０にすべき。いますぐにでも０にすべき。　福島原発は放射線量が高く、未だ原子炉に近づくことさえできない。
事故により国土が汚染され、何十年も故郷に帰れない人達。未だに避難者が数十万人。放射能汚染により野菜や魚さえ安心して食べられない。
これだけの被害をもたらす原発は、即廃炉にしてほしい。
コスト面でみても事故対策費、廃炉費用、事故賠償費等を考えれば割高である。
さらに処分方法さえ決まらない核燃料のゴミをこれ以上増やすべきではない。
これ以上負の遺産を子孫に残してはいけない。
再生可能エネルギー政策を更に推進し電力の確保と雇用の増大をはかるべき。
英国では、２０２０年までに海上風力発電を７０００基以上建設。原発３０基分の発電量。１０万人の雇用を見込む。再生可能エネルギー比率を３０％に引き上げる。官民あげて動き出している。いつまでも原発
にしがみつき「再生可能エネルギー」というビジネスチャンスを逃すべきではない。先進国にまた置いていかれる。

6580 法人・団
体等

法人等 法人等 法人等 原発ゼロシナリオを支持 原子力発電ではないエネルギーの供給を断固支持！

原子力発電所の再稼働はしないでください。子供たちに安心安全健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。

もっと省エネルギーの取り組みを進めてください。

もっと自然エネルギーを推進してください。

既に破綻している核燃料サイクル再処理の廃止を決めてください。

6581 法人・団
体等

その他 法人等 法人等 原発ゼロシナリオを支持 原子力発電ではないエネルギーの供給を断固支持！

原子力発電所の再稼働はしないでください。子供たちに安心安全健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。

もっと省エネルギーの取り組みを進めてください。

もっと自然エネルギーを推進してください。

既に破綻している核燃料サイクル再処理の廃止を決めてください。

6582 個人 自営業 ４０代 男性 原発ゼロシナリオを支持 原子力発電ではないエネルギーの供給を断固支持！

原子力発電所の再稼働はしないでください。子供たちに安心安全健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。

もっと省エネルギーの取り組みを進めてください。

もっと自然エネルギーを推進してください。

既に破綻している核燃料サイクル再処理の廃止を決めてください。



6583 個人 自営業 ５０代 男性 ゼロシナリオを支持。無毒化できない放射能をこれ以上増
やさない。事故を起こさない。再生可能エネルギーの普及
を全力で促進する。

　3.11以降、原子力発電の危険性が明らかになった。すでに地震活動の活発期に入っていると言われる日本では、地震に起因する事故の可能性はますます高まっている。そして、事故がなくても、無毒化で
きない放射性物質を、一部の人々に被曝労働を強いながらこれ以上生み出していくことは、愚の骨頂と言わなければならない。国のエネルギー政策としては、ゼロシナリオを取り、2030年時点と言わず、原子
力発電は即座に中止し廃炉すべきである。
　私たちは、昨年の3月11日、巨大な地震・津波で街々が破壊され、2万人近い人命が犠牲になり、その直後に、原子力発電所で次々と原子炉が爆発するという巨大事故を目の当たりにした。そして、このよ
うに災害が発生したのは、単に自然の猛威ということではなく、自然の力を侮ってきた私たちの社会の在り方・暮らし方に原因があると、多くの人々が考えるようになった。エネルギーや資源を浪費する社会
から、自然の中でバランスできる社会・持続可能な社会に変わらなければならないという意識は、多くの国民のコンセンサスと言っていいだろう。
　原子力発電という技術と日本でのその運用の在り方が、私たちの持続可能な社会への志向に反するものであることは、いまとなっては明らかである。3.11を経験した日本、とくにこれまで原子力発電を推進
してきた人々（原子力ムラ）は、その認識に立って自分たちの在り方を見つめなおし変化することが求められている。しかし、原子力発電を推進する人々の言動を見ていると、3.11以降変わったのは放射能の
危険性だけだと感じられる。事故以前は彼ら自身が「危険」と言っていた放射能を、事故後は「安全」と語るように変化している。このような人々の誠実性を信じることは不可能である。これは、単に電力会社
などだけではなく、政府自体にも言えることだ。2030年時点のエネルギーの在り方を考えることに意味がないとは言わないが、事故に至る「安全神話」の問題、事故以降の「情報隠ぺい」「過小評価」「子ども
の被曝20ミリシーベルト容認」「被曝した地域と人々の切り捨て」など、これらの責任の所在を明確にし、最優先で被害者の救済に取り組むことこそが、政府にとって重要な「信頼性」を回復する唯一の方法で
はないか。
　私たちの社会にさまざまな考え方の人々がいることは当然であり、現在、脱原発の意識が強いとはいえ、その具体論については多様であると思われる。そのため、国民が広く参加して、原子力発電の在り
方について議論することは、非常に重要である。今回のパブリックコメントはその一つの材料となりうるが、今年8月にエネルギー政策を決定するというスケジュールでは、見せかけの議論で終わるのではな
いか。これから一定期間（半年、1年程度）すべての原子力発電所を停止して、その間に国民的議論・学習を行い、その後に国民投票を実施してコンセンサスを生み出す取り組みを、政府にはぜひ求めたい。

6584 個人 自営業 ３０代 女性 日本国内の原発の稼働を今後なくしてほしい。 東日本大震災で原子力発電所が現在の人の手、能力で制御できない事がはっきりわかりました。

地震大国の日本で、また大地震が起こり、福島原子力発電所が爆発したり、他の原子力発電所が制御不能に陥ったり、と十分に考えられる事です。この狭い日本、住めるところがなくなるかもしれません。

未来を支える子ども達に現在の人間が制御できないものを残さないでください。
そして誇れる日本の技術を自然エネルギーにもっと生かしてください。

6585 個人 家事専業 ２０代 女性 エネルギー・環境にかんする選択肢を原子力0%のシナリ
オを選択します

前々からじこがおきる・問題があるといわれていたのに対策を怠り、被害を拡大させたのにもかかわらず、相変わらず危機意識は低く、隠匿体質もかわらず、また同じことの繰り返しになるのは明らかです。そ
れよりも太陽光エネルギーの効率化など自然エネルギーを研究していくべきです。

6586 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力比率ゼロを支持する。
理由：
核廃棄物の処理等我々の世代で完結する技術がないも
のは採用すべきでない。
福島第一原発事故のように取り返しのつかないリスクが
あるものは直ちに破棄すべき。

関西電力が大飯原発稼動後に６基の火力発電所を停止させたことからも、原子力がなくても電力は十分に足りている。

廃炉費用などを含めれば、原子力発電のコスト優位性はまったくない。

電力の自由化を直ちに行えば、電力料金は下がる。なぜ日本では米国の２倍の電気料金を消費者は支払わなければならないのか。

6588 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 原発反対！
今すぐ、廃炉に向けて準備を進めるべき！電力は、違う方
法で獲得し、足りなければ…２4時間営業、自販機など、
必要ないものを止めて下さい！

今、脱原発を明確に宣言して、原発に頼らない自然エネルギーにシフトしていくべき！福島県で起こった原発事故の原因解明＆原発の安全対策が終わってないにもかかわらず原発を再稼働なんてトンデモ
ナイ！事故が起こったら、誰が責任取るんですか？
原発で事故収束に向けて働く人々の医療を今後サポートするべき。
脱原発すると雇用が減ると脅かすだけではなく、今後も冷却し続けなくてはいけないのだから…雇用を守る努力をするべきだ！

6589 個人 無職 ６０代 女性 原発０パーセントをめざすべきです 未来の子ども達のために原発に頼らない社会を目指すべきです。原発０は達成可能です。

6590 個人 家事専業 ５０代 女性 原発ゼロシナリオに賛成します。
地震や津波などの天災のほか、人的ミスでも過酷事故は
起こりえます。使用済み核燃料の安全な最終処分もでき
ないのに、これ以上、核のゴミを増やしてはなりません。

ゼロシナリオを選択した私は、「経済的負担が重くなる」ことを受け入れます。
「クリーンエネルギーの政策イメージ」をみると、「ゼロ」にはほとんど無理と思われる数字がならんでいます。
　たとえば太陽光は、すべての住戸以上の屋根の数が必要とか……。ですがそれも「売電」が可能になった今、より効率よく発電するパネルを取り入れるアパート・マンションが増え、住戸以外でも太陽光発
電をする畑などの場所が増えるでしょう。それを助ける施策さえあればいいのです。
　風力においても同様で、海にその場を設ける場合もあるでしょう。
　どんなにお金がかかっても、再び過酷事故が起こるより少額です。なにより「国民の安心安全」からいってゼロが望ましいです。

　福島の原発事故以降、我が家でさえ２０～３０％の節電をしています。
　火力発電所の効率は良くなり、二酸化炭素を取り除く技術もより進歩するでしょう。ですから私は「政策イメージ」より楽観的です。日本人の賢さと技術力を信じます。

　忘れてならないのは廃炉作業。原発事故現場は、命がけの作業を続けても何十年かかるかわかりません。お金も時間もかかります。
　日本人は、過酷事故の恐ろしさと廃炉、使用済み核燃料というやっかいな重荷を背負って、生きていかねばなりません。後世には伝えたくないもののはずです。ですから原発を温存する１５や２０～２５シナ
リオはありえないのです。

6591 個人 家事専業 ２０代 女性 原発いらない。再稼働反対。 もっと省エネルギーの取り組みを進めてください。
もっと自然エネルギーを推進してください。
既に破綻している核燃料サイクル温存が2と3のシナリオです。再処理の廃止を決めてください。

もう国民は気づいています。直ちに原発から再生可能エネルギーにシフトすべきです。

6592 個人 家事専業 ３０代 女性 原発はゼロにしてください！ 今の子どもたちや、これから生まれてくる子どもたちは、
ずっと危険な場所で生きていくことになってしまう。
子どもたちに責任はない。
同じような事故で、もう誰も悲しい思いをしてほしくない。
何十年、何百年、ずっと先の将来、
あのとき原発をやめてよかったって思える未来を、今作りたい。
ずっと節電して、みんなが生活すればいい。

6593 個人 自営業 ６０代 男性 原発依存度を直ちにゼロにすべきである。再開した大飯
原発も直ちに操業を停止すべきである。それができなけ
れば遅くとも2030年までにゼロにすべきである。

国民と人類に取り返しのつかない被害をもたらす原発はいかに経済・産業上の理由をあげても合理化できない。ましてや地震国日本ではなおさらである。
原発をゼロに直ちにすることによる一時的停電やコストアップ、一時的経済停滞は受け入れる用意がある。原発のもたらす被害とほぼ永久的に不可能な復旧部分、核燃料処理コスト等勘案すれば、いかな
る意味での原発維持も原発ゼロの状況よりはるかに高いコストを支払うことになる。日本政府と原子力産業が原発の輸出促進をするなどということは、人類の滅亡の道に自ら進んでいる恐れなしとしない。

6594 個人 自営業 ６０代 男性 『見えない・消せない・コントロールできない』。そんな恐ろ
しいエネルギーが国内の多くの場所にあるなんて・・・。

原子力エネルギーから放出される放射能は見えません、そのうえ生き物全部に多大な影響を及ぼします。
「事故は起きる」これはいままで実証された多くの事実が証明しています。
起こるはずのないと言われていた事故が（人災も含めて）いとも簡単に起こってしまいました。

火力、水力、風力など、もし、壊滅的事故が起きても被害は時間も範囲も限定的です。
しかし、原子力は途方もない範囲と年月と深い傷跡が生物何世代にも影響を及ぼします、それも証明さえも出来ない見えない被害になります。

「万全を期す」と言うことが不可能だと言うことを身を以て知った今。全面廃止を叫ばざるを得ません。

1.全面廃止を決める。（猶予期間はありません）これを決めなければなにも始まりません。
2.廃止までのロードマップを描く。（50年～100年）
3.廃止に即座に着手する。
4.新規安全自然エネルギー生産を世界協力のもと進める（Global Glid）
　一企業なんかにはまかせておけません。
　地球上の半分には、いつも太陽が当たっています。グローバルな思考を・・。
　日本がそれを叫ぶのを世界は待っているのかもしれません。（その資格はありますね）
　原子力を国策としてすすめたことを転換することはけっして恥ずかしいことではありません。
　原子力発電所事故を境に言うことが180度変わっても不思議はないのではないでしょうか。

※この問題と「経済」とは次元が違うと言うことを認識しなければなりません。

この意見を、澄んだ目で読んでいただくことを願います。

6595 個人 家事専業 ７０代 女性 原発ゼロシナリオを支持 原子力発電ではないエネルギーの供給を断固支持！

原子力発電所の再稼働はしないでください。子供たちに安心安全健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。

もっと省エネルギーの取り組みを進めてください。

もっと自然エネルギーを推進してください。

既に破綻している核燃料サイクル再処理の廃止を決めてください。

原子力発電に伴う核燃料と核廃棄物は、事故のリスクが高すぎるからです。

福島第一原子力発電所の四号機は
倒壊寸前の保管用プールの中に、1535本の使用済み核燃料と204本の未使用燃料が残っていると言われています。
このプールが倒壊した場合日本の受けるダメージは計り知れません。

そして日本には、ほぼ等間隔に原子力発電所が存在し、日本の各地では当たり前のように、毎日地震が起きているのです。

使用済み核燃料の最終処分地が決まったとしても、
その処分地に今回のような大地震が起こった場合はどうなるのでしょう?
処分場の使用済み核燃料は何万本単位になるのでしょうか?
使用済み核燃料は何十年も崩壊熱を出し続け
永続的に冷却が必要だと聞きました。

冷却出来なければ再臨界を起こして爆発です。

技術的な事についてはわかりませんが
核廃棄物処理問題の解決策が見つからない今、
これ以上行き場の無い核燃料を増やし続けるのはどうなのでしょうか?

電力会社が「原子力を動かさないと赤字になる。」
という理由や、「自治体の了解が得られたから」とか
あります。

でも、原子力発電の問題は
原子力発電所のある自治体より
電力会社の社員より
もっともっと、広範囲の人の問題でもあるのです。

福島第一原子力発電所の事故で、どれだけ広範囲の人が避難したでしょう?
海にどれだけ大量の放射能汚染物が流れ出たでしょう?

ミキハウス社長の木村皓一氏が
「原発は危険というけど、この50年で、交通事故で100万人以上が死んでるわけです。原発でそんなに死にましたか?」と、言っているそうです。

チェルノブイリ発電所の事故では
ウクライナで350万人以上、ベラルーシで220万人以上、ロシアで270万人以上に影響があったと言われています。放射能汚染による影響は長期に渡り、因果関係の証明がむつかしく正確な死者数こそ有りま
せんが、子供に対する影響が深刻だったそうです。

子供がガンになる。
奇形児が沢山生まれる。
流産が多くなる。

多数の子供が病に苦しみ、短命であるとは
その民族の未来が無いと同じではないでしょうか?

地域の経済的な理由があると言うのは解りますが、
国こそが、地域を越えた利害を調整出来るはずです。

原子力発電所は国の責任において廃炉とする事をお願いします。

原子力発電は2030年と言わず、今すぐ全機停止。廃炉計
画を2030年目標にすべきです。

女性４０代会社員・
公務員

個人6587



6596 個人 家事専業 ２０代 女性 原子力発電は、即刻停止し、全原発を廃炉にして下さい。 福島第一原発事故以来、原子力発電は、国家・会社関係なく安全な政策として、信用できなくなりました。

即刻脱原発を希望します。

それで例え日本が滅びたとしても、日本人として、最期の誇りを持って、
散りたいです。

たくさんの犠牲者・処理出来ない放射性廃棄物を増やし続け国を存続させるよりも、
脱原発氏し、国が滅びるほうが、まだましです。

福島第一原発の事故で、今日もこれからも世界にどんなに迷惑をかけていることか。

目を覚ましましょう。

そして、放射能感受性の高い、子ども、子供を生む女性・これから生む女性を、最優先で、即刻、西や、土壌汚染のない方面へ非難させてください。

食べ物、西の野菜の肥料の開示、スーパーなどに打売っている食料品に、放射性物質検査結果何ベクレルになっているかの記載の義務付けの法律策定をお願いいたします。

6597 個人 家事専業 ３０代 女性 原発は断固反対です。
全てを停止し、廃炉をお願いします。
それ以外に私たちの不安は消えません。
また原発のない未来以外、子孫に残せません！

福島から学ぶべきです。
この国に地震がない土地なんてありえません。
想定外などという言い逃れは聞けません。
そしてこれは日本だけの問題ではありません。
大事故が起きれば、世界が汚染されます。
世界で一番安全でクリーンなエネルギーを生み出す国を目指しましょう！

6598 個人 自営業 ５０代 男性 2030年の時点での原発稼働率0％はもちろん、現在ある
原発の再稼働反対、新設計画の即時凍結、ならびに即時
廃炉に取りかかるよう求めます。

主に以下の理由から、国内すべての原発の即時廃炉を求めます。

・日本のような地震が多い国に、原子力発電は適していません。世界で起こるマグニチュード６以上の地震の２０％が日本で起こっており、多くの原発が活断層の上に立地しています。福島原発事故は津波
により起こったとされていますが、実際の原因は分かっておらず、地震の揺れによって直接的なダメージを受けたと指摘する専門家も少なくありません。阪神大震災以降、日本は地震の静謐期から活動期に
入ったとされており、原発直下型地震がいつ起きるか、誰にも分かりません。
・放射性廃棄物の最終処分方法が確立されていません。原発を維持することは、やっかいな放射性廃棄物をさらに生み出すことに他なりません。特に数万年のオーダーで管理が必要とされる超高濃度の放
射性廃棄物の処分方法については、現時点では科学者もさじを投げています。今後の原子力技術開発は、原発維持ではなく、これら最終処分方法の研究にこそ集中すべきです。
・通常運転時でも、原発は環境中に放射性物質を放出することを前提に稼働しています。事故が起こってしまえば手遅れになるのはもちろんですが、通常時でも環境と周辺に暮らす人々に負荷を与え続けて
います。例えば、先に脱原発を正式に決めたドイツの例では、原発から半径５キロ以内で白血病の発症率が2.19倍になることを、ドイツ政府が認めています。
・原発は運転時のコストが低いと言われていますが、揚水発電のコストを除外していたり、最終処分に関わる費用を入れていなかったりなど、システム全体として見た場合、原発以外の発電方法のほうが明
らかにコストが低いとされています。一旦、事故が起きてしまえばさらに莫大な費用がかかります。近年、日本近海にはメタンなど豊富な化石燃料があることが分かってきており、そうした新エネルギー、代替
エネルギーの開発・活用に力をいれるべきです。

原発を当面維持しなければならないとする判断には、次の点で反対します。

・そもそも原発は定期的に止まるので、そのバックアップに（同程度の能力の）火力が用意されている（原発が動いているときは、止めてある）。
・２４時間、同じ調子で動く原発のため、１００万ｋｗ程度の能力の揚水発電設備（水力ダム）が用意されている。これはフルには使われていないので、もっと積極的に利用することで電力供給量を上積みでき
る。
・実需については、原発が動き始めてから今日まで、水力＋火力の供給能力の範囲内に、すべて収まっている。
・そもそも電力不足といっても、夏場の数日間、それもピーク時の数時間の問題。
・今回の大飯原発の再稼働について、関西電力自ら「需給とは関係ない」こと発言をしており、他の発電方法で賄えることを電力会社自体が認めている。
・福島原発事故以降、国民の間に節電意識がより一層浸透しており、今後もこの傾向が変わるとは思えない。一般企業にとっても節電はコスト圧縮に貢献するため、ステークホルダーの理解を得やすい。

6599 個人 自営業 ５０代 男性 原発廃止のため、原発を国が買い取る、その原資を国
が、会計操作によって作る。

原発の問題点。危険なロシアンルーレット、社会に極めて深刻な影響を与える。だれも責任が取れない。などのことから廃止する必要がある。国が電力会社からこれを買い取れば、電力会社の経営問題は
解決する。従って廃止可能になる。燃料はアメリカに買った値段より安く引き取ってもらうか、問題のない国に転売する。その為の原資は、まず天皇陛下から、国有地を国が借りる、次に地方都市を国有化
し、地方都市に国有地を国に売らせる。（この時ついでに、地方都市の赤字を消す）そうして国有地は天皇陛下に利子をつけて、お返しする。つぎに、このお金で、将来のデフォルトを避けるため国債を買い戻
す。（なぜならば、地方はこの時点では国なのだから、それができるはず）そうしておいて国債を発行する。これを原発買い取りの原資とする。かなり無茶な話ですが、このようにすれば、全ての問題点が一
気に片ずく。つまり、地方都市の赤字はなくなり、国の借金は消え、電力会社は将来の廃炉費用から解放され、その上廃炉ビジネスで儲けられる。銀行は大量の円を抱え、外国の土地や、不動産を買いまく
る。そうすると、為替介入しなくても円が下がる、そうすると経団連が喜ぶ。廃炉ともなれば仕事が生まれる、電力会社は経済性の高い、ガスコンバインド発電に切り替えることができる。皆得をする。ただ、兵
器産業だけは、渋い顔をするかもしれない。なぜなら劣化ウラン弾や、原爆の信管をつくれなくなるから。しかし、そんなものはアメリカに作らせておけばよい。

6600 個人 学生 ２０代 女性 私は０シナリオに賛成します。政府は０シナリオの実現の
ためにロードマップを具体的に考えていくべきです。

０シナリオを実現することは現実的に難しい、というテンションの報道がなされていますが、もし０を目指さずに原発を残すことを前提にしてしまえば、核廃棄物は溜まる一方ですし、事故が起こればそのリスク
はもう手に負えないということを日本にいる私たちは知っています。原発を残すとしたら政治家の方々が、自分の代で大きな問題が起きなければいいとおもっているようにしか思えません。私たち若い世代に
荷物を残さないでもらいたいです。０シナリオを実現するにあたってでてくる困難を解決するために尽力するのが今の政府の役割だと思っています。

6601 法人・団
体等

その他 法人等 法人等 原発ゼロシナリオを支持 原子力発電ではないエネルギーの供給を断固支持！

原子力発電所の再稼働はしないでください。子供たちに安心安全健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。

もっと省エネルギーの取り組みを進めてください。

もっと自然エネルギーを推進してください。

既に破綻している核燃料サイクル再処理の廃止を決めてください。

6602 個人 その他 ２０代 女性 原発廃炉。核燃廃棄物を拡散させることなく埋め立て、周
りを鎮守の森で守る。自然エネルギーなら良しとするので
はなく、国民と企業と政府と専門家で嘘や利権に左右され
ない誠実な行動をとること。

こどもたちを守るため。
わたしたちが今を本気で生きるため。

6603 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発全廃、時間とコストがかかっても脱原発で代替電力
発電を絶対的に望みます。

この国は原発が無ければ経済が立ち行かなくなると各メディアで政治家の皆さんや某企業のトップなどが言われていますが、その言葉を実際に原発による被災を受けて今も苦しんでいる方々の前で言えま
すか？仮に言えない、言い難いと思われたならそれが”本音”の答えではないかと私は常々思っています。経済は一時的に停滞したとしても、原発に替わる代替エネルギー策を作っていき、また強く優しい日
本を作っていけばよいじゃないですか。無駄なコストは省くことは当たり前ですが、それで国民負担が増えるなら私は全く構いません。１００％の気持ちでアグリーします。このパブリックコメント募集自体も殆ど
報道されず、やり方にかなりの疑問を感じていますが、国民はもうわかっています。バカではありません。今、襟を正さなければ一生ダメな国になってしまいます。絶対に私は脱原発を望みます。最近、原発に
関する情報が明るみに出始めました。最近出版された電通と原発報道という本。非常にこの国と原発報道自体にゆがみがあったこと、包み隠さず書かれていて、こういった本を私自身周りに広めています。
私だけでなくこういう動きはあちらこちらで起きてストリームとなっています。もう無視できないはずですよ。特に、同じ学び舎を出た野田首相には失望しかけていますので、後輩として先輩にしっかりしていた
だきたいと思います。今変わらなければ、いつ変わるのですか？よろしくお願い致します。

6604 個人 自営業 ４０代 男性 だたち原発を止める。過剰なエネルギー消費を改める。
原子力から足を洗い、そのうえで再生可能エネルギーへ
の比重を高める。

エネルギー・環境政策は「原発ゼロシナリオ」であるべきだ。

東京電力福島第一原発の事故は１年以上経過した現在も収束していない。
被害は拡大し深刻化している。
この状況下での再稼働は、
エネルギーや環境を語る以前。国家を破滅に導く凶行以外の何ものでもない。

事故を起こせば直すどころか見にいくことすらもできない技術に頼り、必ず出てくる廃棄物を人間が処理することができない原子力に国の根幹であるエネルギー政策を依存することは、根本的に間違ってい
る。

ただちに「原発ゼロシナリオ」に基づいて、日本中にある全ての商業用原子炉を廃炉にすべきである。

○人間が手を出してはならない原子力から即刻手を引くべきである。
○過剰なエネルギー消費を改めるべきである。

その上で、休眠状態の火力発電所を活用しながら、
太陽光、風力、水力などの再生可能エネルギー開発に取り組むべきである。

原子力による発電を残したまま、再生可能エネルギーへの比重を増やすことは、原発を温存させ、今後必ずや福島以上の災禍を齎す過ちである。

○原発事故への補償はとてつもなく甚大であり、金銭で購うことはできない。
○廃棄物の毒性が消えるまで管理するコストは計り知れない。
○原発がなくても火力などで充分に電力供給できる。
○原子力は火力を含めたどのエネルギーよりもコストが高い。
※証拠資料http://twileshare.com/uploads/A4.pdf

有権者納税者に事実を周知せず、情報を意図的に隠蔽捏造して政策を進めるやり方を、国は改めるべきである。

6605 個人 パート・ア
ルバイト

５０代 女性 再稼働に反対「原発0％」を選択します。「2030年までに」
という但し書きがありますが、ほとんどの国民が反対して
いるのですから本来なら「いますぐ原発を０％に」という選
択肢があってしかるべきだと思います。

　「安全性は確保された」と言いますが、活断層の問題をうやむやにしたままで、その言葉はまったく信用できません。
また、核のゴミは処理の方法がいまだ確立されていません。
１０万年後にまで影響を及ぼすゴミを、今は一刻も早く出さない努力をすべきであり、原発ゼロを今すぐ実行すべきです。
　ほとんどの国民が再稼働に反対しているにもかかわらず、一部の利権の維持のために再稼働を決定するという日本政府の決定は独裁政権と全く同じではないでしょうか？
　原発政策は、エネルギー問題でも環境問題でも経済問題でもなく、国民の「いのち」の問題です。そのことをどうか肝に銘じてください。
　世界中が日本の原発に注目しています。日本は原爆を投下された唯一の国として、脱原子力を世界に先駆けて推進すべきです。

6606 個人 法人等 ７０代 男性 ３シナリオの選択で、原発の廃止か継続かの間には、経
済や景気の動向等の課題以上に考慮すべき溝がある。
人間が原子力を手にした時、原子力の効用と倫理を越え
て奪い去る放射能の恐怖を律していくだけの覚悟が必
要。

原発を使うか廃止するかは、第１命題である。原発利用は、0.001%でも25%でも大小ではない使う以上は、原子力の効用とマイナスの生命権も財産権も覆す放射性物質の扱いを、根底から見直していかな
いといけないと考えます。党利党略や人間が作り上げた権限だけで、どうにかなるものではないはずである。今回の3.11の大震災と福島原発の結果は、どんな方便も説明も今後の日本の進むべき方向の納
得いく内容にはならないと思われる。国会の事故調も当事者の宰相も電力会社のトップである会長も社長もむなしい方便にしか聞こえてこない。過去の先達の人々が発見し研究された原子力の科学技術の
中で、人間として科学の深い真理の中からのエネルギーを利用する立場に立つならば、人間として謙虚で、先を見通せるだけの度量が、人間として要求されるように信じます。想定外だとか、予想外だとかの
言葉は、科学的な真理の前には、なにの意味も為さないものと思います。原発反対の立場での意見ではありません。原発利用は、人間にそれだけの覚悟と謙虚さ、確かな見方を要求されているものだと考
えます。戦争廃止の為の原爆投下の罪と、安全だといい続けて、広島・長崎の経験のある日本人が、自然の脅威である地震と津波のせいにより、どこまでも安全であると信じられる努力をしてこなかった慢
心さを心して問い直すことが必要ではないかと感じています。戦争が終わって60数年経過しても、日本人として、科学的な真実と倫理的な考え方を進歩できないことへの悲しさを痛感する。素粒子の新発見も
ある中で、人間としての科学真理への飽くなき追求の姿勢を知らされる時、自然へに向かい合えるもっと賢い日本人の哲学と信念を強く、強く要求したい。それが確信できるならば、原発100%でも私自身は、
賛成する。しかしその科学的真理を信ずる深い倫理と信念がなければ、原発はやるべきものでないと信じています。原発を将来減らしていくから、段階的にやってもいいとの論理は原子力の世界の科学的真
理の前には、成り立たないものと考えます。
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6607 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発ゼロベースを支持。
処分方法の確立しない放射性物質を使うことに反対。

原子力がローコストというのは嘘。被害者の補償もできていない。
新エネルギー開発へ予算を取るべき。技術が進歩し使用が増えればコストは下がる。それまで多少割高であっても、先が見えるなら協力する。

6608 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロを支持します。
このたびの福島の事故はどこでも起こりえるもので、天災
人災ともに絶対無いということは考えられない。また核廃
棄物再処理の問題もあり、原発＝経済的に負担が少ない
とは思えない。

日々の生活の中で、東北産の食べ物を買わないようにしています。
子どもが小さいからですが、東北の農家や漁業の方を思うと、とても悲しい選択です。東北に知り合いもいて、遊びに行きたいけれどやはり躊躇してしまいます。すべては原発事故があったからです。
次は自分の住んでいる町のそばで事故が起こるかもしれません。
そうしたら人々は心配しながらもここで作られた農作物を避け、魚を避け（あるいはうんと安く買って、産地を隠して売る。「国内産」という表示のほとんどは東北産なんじゃないかしら・・・）、ここに遊びに行くと
きは妙な覚悟をされるのでしょう。
子どもは０歳で女の子です。
この子が妊娠や出産を考えるとき、この場所が安心できるところなのか。
そういうことを考えると、原発は可能な限りゼロがいい。

貧しくても安心できる暮らしがいいです。

6609 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 自分たちの未来＝子供たちに、負の遺産しか生み出さな
い原発はいらない。ゼロにすべき。原発事業そのものから
直ちに撤退セヨ！

政府は原発事業で、各電力会社に多額の補助金を出すのなら、再生可能エネルギー、自然エネルギー事業に関して、もっと補助金を出してもらいたい。税金もそういった有効活用してくれるのなら、増税にも
納得できる。腐りきった電気事業連合会など解体して、もっと電力の自由化を！！

電力会社の経営体質自体が独占禁止法に抵触しないのか甚だ疑問です。発送電の分離を早急に進めていくべきだと思います。

6610 個人 無職 ８０代以
上

男性 原発ゼロシナリオを支持 原子力発電ではないエネルギーの供給を断固支持！

原子力発電所の再稼働はしないでください。子供たちに安心安全健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。

もっと省エネルギーの取り組みを進めてください。

もっと自然エネルギーを推進してください。

既に破綻している核燃料サイクル再処理の廃止を決めてください。



6611 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 現実的に考えると「２０～２５シナリオ」しかないと思いま
す。立地地域の雇用、財政、国の借金、異常気象等、さら
に使用済み核燃料問題、廃炉の費用、これらの資金はど
こから出るのでしょうか。

安全性は、もちろんですが、今まで原発推進できた日本をいきなり０にして経済が成り立つでしょうか・・・そうなった時の立地地域の賠償、電力会社への援助等これも税金です。原発反対者は、それらを払う
覚悟はあるのでしょうか。火力発電に頼ることになると、ＣＯ２問題、コストの問題、結果的に国民負担が増大します。再生化エネルギーは未知数だと思います。今は良いことばかりが表に出ていますが、有識
者が出すデータが必ずしも確かなこととは断言できません。
　日本は地震国です。しっかりと地震対策をして安全を確保し、原発に推進すべきです。国民は政府や電力会社のウソや誤魔化しで信用できなくなっているのです。脱原発派のデータもわからないので、どっ
ちもどっち、正解なんてないと思います。正直に向き合うことが大事だと思います。

6612 個人 無職 ７０代 女性 原発ゼロシナリオを支持 原子力発電ではないエネルギーの供給を断固支持！

原子力発電所の再稼働はしないでください。子供たちに安心安全健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。

もっと省エネルギーの取り組みを進めてください。

もっと自然エネルギーを推進してください。

既に破綻している核燃料サイクル再処理の廃止を決めてください。

6613 個人 家事専業 ４０代 女性 福島の原発事故の現実をみると、日本の将来のエネル
ギーを原発に頼るということはありえないと思います。私
は、日本と世界の子ども達のため、そして地球の未来の
ために、ゼロシナリオを選択します。

世界中の原発がゼロになってほしいと願いますが、とりわけ地震国日本での原発の立地は正気の沙汰ではないと感じます。止まっていても危険な原発。せめて稼動させず地道にひとつひとつ廃炉にしていく
ことを国民は望んでいます。国の方針もそうあるべきだと思います。

6614 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 (3)案を支持。無資源国日本は、原子力を含むより多くの
エネルギー選択肢を有することが危機管理上必要。シェア
の議論ではなく、原子力を維持し再生可能エネルギーの
導入を拡大するとの方針が国益にかなう。

(3)案を支持します。

遠い将来、再生可能エネルギーだけで社会活動に必要なエネルギーが賄えるようになることは万人が望むことだと思いますが、今日明日そして10年後20年後のエネルギー選択は現実の問題です。従って、
選択するエネルギー源は利用可能な技術から選択されるべきです。加えて、変化が大きい現在の世界情勢にあって、太陽光風力を含めた全てのエネルギー源がそれぞれリスクを有することから、無視原国
である日本は多くの選択肢を持つことが必要です。

さらに、多様なエネルギー技術にはそれぞれに改善に取り組む優れた技術者が存在しています。そしてそれぞれの分野の技術者が開発を競いあっています。これこそ技術立国日本が大切にすべきもので
す。その意味から、それぞれの発電技術者の改善への取り組みを促進しながら、時代時代で適切な電源構成を選択することが大切であると考えます。

原子力だって、国民から信頼される安全性の高い技術となる可能性があります。CO2の根源といわれる火力だって、分散型の熱機関とは比べ物にならないくらい高い効率を実現しており、まだ効率向上の可
能性を残しています。太陽光風力も見た目に驕ることなく選択される技術となるべく開発に取り組み事は必要です。是非、技術者による開発への取り組みを高く評価することと、各技術を正しく評価してその時
点で採用可能な技術を適切に組み合わせることが、無資源国日本がこれからも世界の中で生き残り技術立国とし存在感を持ち続ける唯一の方向です。

電力供給は、一時たりとも不連続であってはならないものです。夢を見て高い理想を追い求めて社会実験をすることは許されないと思います。

短期間的な価値観で将来のエネルギー構成を確定することのないよう、冷静かつ現実的な選択をするべきです。

6615 個人 家事専業 ３０代 女性 原発を廃止してください。 事故が起こった時の被害が尋常でない原発を安心だとは思えないので。

6616 法人・団
体等

自営業 法人等 法人等 原発ゼロシナリオ。原発は未来に、人間が背負いきれな
いほどの負担となります。使用済み核燃料の正式な処理
方法も決まってません。このような状況のなか、未来の子
ども達になんと説明できるのでしょうか？

『今がよければ良い』この理由は、未来の子ども達に通用するのでしょうか？未来の子ども達のことを考えるのが、今を生きている大人の役目なはずです。人間が作るものに絶対はありえません。なおかつ、
自然災害起こり、人間の手に負えなくなるものを、『電気が必要だから』という理由で、人間が作ってよいはずがないと考えてます。

6617 個人 自営業 ６０代 男性 原発はゼロにすべきである。地震国である日本からでき
るだけ早く原発を無くす。

福島原発過酷事故は福島の被災者の家も故郷も希望も奪った。誰が責任を取るのか取れるのか。人災であり、犯罪である。今やるべきことは原発の再稼動ではなく、国も東電も過ちを認め、全てを明らか
にする事、人間と共存できない放射能をまき散らす原発から脱する事である。そして、自分たちの世代で生み出した放射能のゴミを未来の子ども達・子孫達に押しつけてはならない。

6618 個人 自営業 ３０代 男性 もちろん、原発ゼロ!が希望です。だれかの平和のため
に、誰かが犠牲になるなんてのは、あってはならないこと
だし、それは本当の平和ではありません。

もちろん、原発ゼロ!が希望です。
だれかの平和のために、誰かが犠牲になるなんてのは、あってはならないことだし、それは本当の平和ではありません。
私たちが快適に生活できる、その背後に常に被爆し続けている作業員がいる、そしてフクシマのようにふるさとを捨てなければならない人がいる、危険な地域に住み続け、今も被爆し続けている人たちがい
る、そういうことは本来あってはならないことです。
それなのに原発の中で一番危険度の高い大飯原発の再稼動に踏み切った政府、野田首相はおかしいです。責任を取るという、はたしてそれはどういうことなのでしょうか？福島の責任はいったい誰が取る
のでしょうか？

それはきっとわたしたち、日本国民全員がとらなければならないのでしょう。原発のない社会の実現と言う形で。日本国民の成長の証としてより矛盾のない社会を勝ち取って生きたいものです。

6619 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 福島事故を顧みれば、日本の進む道は「ゼロシナリオ」し
かありません。

地震多発地帯の日本で、１００％安全な原発はありえないでしょう。であれば、国民が一定のコストを負担してでも、自然エネルギーを活用して原発依存度をゼロにしなければなりません。放射性廃棄物処理
にかかるエネルギーやＣＯ２排出を考えれば、これ以上放射性廃棄物を増やさない選択肢を取るべきです。

6620 個人 自営業 ３０代 男性 原発依存率0%にして下さい。 現在の日本のエネルギーシステムが原発推進で進み、それが多くの利権構造を生み出して電力会社も経済界も地方自治体も簡単には抜け出せない状態にある事は多くの情報から既に明らかだと思いま
す。
私はすその構造から根本的に改造していくべきだとは思いません。そうした論議は不可能だと思います。
ですが、原子力に関してはそうした構造の論議とはまったく別次元の話です。
人類、または地球全体、私たちの子孫への責任という知見から原子力への依存は一刻も早く止めるべきです。
その為に電力会社への利権や再生可能エネルギーなどに纏わる新たな利権が現在のような構造にすり替わったとしても、人類には手も足も出せない放射性物質への不安と疑念を今後数万年も抱き続ける
よりはよほどマシです。
むしろ日本は、世界で唯一原子爆弾を落とされた国、原子力発電の危うさを身をもって経験した国として世界に対して先頭に立って原子力からの脱却を推し進める役割りを担うべきです。その使命があること
を国政に携わる全ての国会議員、官僚は肝に命じるべきです。
いまだ解決の目処がたってもいない高濃度放射性廃棄物の問題はこれから発展途上国の参入でより拡大します。
世界中で技術面に於いてもリーダーシップを発揮できるのは我が国しかありません。むしろ原子炉輸出などを推進するのではなく廃炉産業によって外貨を稼ぐべきです。
そうした世界に胸をはって誇りを持てる国にして下さい。
よろしくお願いします。

6621 個人 自営業 ４０代 女性 ゼロシナリオを支持します。 福島で現実に事故が起こってしまった今、そのリスクを抱えたままの15%、20~25%は受け入れがたいです。
４つの視点の中の「徹底した安全対策の強化とリスクの最小化」についても、大飯原子力発電所の見切り発車状態の対策を見る限り、とてもそれが今後行われるとは到底思えません。

6622 個人 無職 ６０代 女性 原発再稼働反対です。原発はゼロにしてください。 今のように何でもエネルギーを使わないで、手仕事の多かったせめて３０年前の生活に戻りましょう。国は、これをよびかけるため、こどもも含めて老若男女が話し合いをする場こそ、つくるべきです。

6623 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発の依存度は、達成期限を定めて、依存度０を目指す
べきと考えます。

原発の依存度は、達成期限を定めて、依存度０を目指すべきと考えます。
理由は以下の通り

１．現在、廃棄物の処理ができない状態でこれ以上使用すべきではない
２．コスト面についてもリスクマネジメント込で合計すると割高である。
３．事故後のダメージが大きすぎる（２．も参照）
４．地震国である日本には不向なインフラである。
５．事故調の発表を考慮すると管理する電力会社、原子力保安院が信用
　　できない。（第3機関に法的な強制権を持たせて監視するべき）
６．総括原価方式だと、コスト面だけではなく、安全面においても弊害
　　しかない。
７．そもそも、日本は電気を使いすぎる。
　　昨年の計画停電時のように道路の照明や看板ネオンは消しても影響は
　　ないように思う。

これらを考えると、原発を使い続けるメリットは皆無と考えます。
今まで原発に依存していた為、すぐに切り替える事は出来ないと思いますが、
最終的には原発の依存度は０パーセントを目指すべきと考えます。

原発村（？）の経済や雇用等の問題はあると思いますが、現存のの原発の
解体・廃棄処理等の事業は必要になるはずなので、ほぼ相殺されるのでは
ないでしょうか？（推測ですが…）

6624 個人 学生 ２０代 男性 原発は即刻廃止、海外での新規建設計画も凍結、地域
密着型の分散型エネルギー供給を。

今後のエネルギー政策について、まずは原発は即刻、全て廃止にすべきです。原発の安全性云々が最近よくメディアで報じられていますが、そもそも、廃棄物処理に10万年も掛かり、その廃棄方法すら未定
のエネルギー源など、使用することは論外です。これほど無責任な行動は、たかが総理大臣という一人の人間が許可し、責任を持てるようなものではありません。目先の利益、数年先の計画でしか物事を考
えられない政府、機関、企業、しいては文化、文明は、必ず滅びます。今の政治や経済、または国民の価値観は、完全に常軌を逸しております。

具体的な方法については、中央集権的な大規模施設によって、電気等を大量に生産するのではなく、地域密着型の分散化したエネルギー源に移行していく必要があります。それも、自然に負担をかけること
がないエネルギー源が大前提です。最も大切なことは、代替のエネルギー源を探すことではなく、人々の価値観を変化していくことです。我々は既に、既存の方法や資源だけで生きていく術を知っておりま
す。あれもこれも欲しいではなく、あれもこれもいらない、これだけで生きていける、という方向に物事を考るようシフトすべきです。

政治家も子供を持つ一人の人間ならば、自らの子が苦しむような未来を作らない、本当の意味で正しい決断を行ってください。

6625 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオでお願いします。 十分な安全検証がされないままの再稼働も反対ですし、そもそも建設時点での安全性の検証も不十分。活断層近辺に建設するなどありえないと思います。電力を生産するにはどんな手法を使うにしろ、何ら
かの害が発生するのは理解しているが、使用済み燃料の安全な処理が出来ない原子力は、やっぱりダメだと思います。地中深くに埋めるにしろ、結局いつかは人類、生物に悪影響を与えることになります。
安全に人類、生物、地球に悪影響を与えない処理方法が確立され、発電所自体の立地や耐久性を万人が「安全」だと認識できるまでは、原発ゼロシナリオで行くべきです。地震であれ、津波であれ、「想定
外」のことが起きても、人類、生物に悪影響を与えない発電にするべきです。生命には「想定外」など通用しません。

6626 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 日本を繁栄させたいのであれば、「原発ゼロシナリオ」しか
ありえない。
原発は放射性汚染物の処理の問題も先送り、これ以上使
うこと自体が問題である。これこそ、早急に解決すべき課
題。

上記に書いたとおり。できるだけ速やかに脱原発の実行。省エネ政策の実行。自然エネルギーの活用を速やかに進めていくことが必要。電力の自由化（発送電の分離と地域独占の解体）を進め、携帯電話
市場のような市場の原理を働かせる。人口減少時代に突入し、今までのような電力供給右肩上がりの時代ではなくなっていく。電力業界もスリム化すべき。

6627 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発の全廃止を求めます。核兵器と戦争はいりません。 311に起った福島原発事故が何も終息しておらず、いまだにゴーストタウンとして家に帰る事すら許されない人がいる現状で、会社の利益、経済復興という理由で当然の様に再稼働をする原発力村、許可を
出す政府、自治体に強い不信感を覚えます。核廃棄物処理の方法も持たないまま子孫代々まで、猛毒の管理をやらせるなど人類の歴史上でも始めての愚行と言わざるを得ません。永遠に続く経済成長など
なく、その先には破滅が待っています。

還りましょう、緑豊かな自然と共に生きる道へ。
今こそ核から卒業して本来日本人があるべき処に還りましょう。
気の狂った大人たちが正気に戻り、
子供達の未来に少しでも光が射してくれる事を強く望みます。

6628 個人 家事専業 ２０代 女性 私は原発ゼロに賛成です。 福島の事故では、非常に多くのものが失われ破壊され、そして戻ってくる見込みもありません。事故は収束してはいないと思います。

私は、土地が失われることや水や空気が汚染されることをもっとも恐れています。どんな生き物もそれがなくては生きてはいけないからです。

脱原発路線に舵をきれば、原発以外のエネルギーの開発や廃炉にするための技術などに力を注ぐことができ、日本の発展、そして人類の文明の発展に寄与するのではないでしょうか。

また、このままでは国土の汚染が広がることを予測し、多くの優秀な頭脳や技術が海外へ流出してしまうのではないかと危惧しています。

100年、200年先も見越した決断を期待します。

6629 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 女性 大飯原発を含む全ての原発の再稼働に反対します。 原子力発電所の存在は事故を起こさなくても周辺住民に健康被害を与えます。そして、ウラン採掘から、多くの人の健康被害の犠牲によって成り立っています。さらに事故が起きたら、日本ばかりではなく、
他国にも犠牲が広がります。今でも危険な状況にある福島の現状を教訓に、原発を推進してきたことへの反省をし、早く福島原発の汚染地域で暮らす人たちを助けて下さい。そして、ドイツを見習い自然エネ
ルギー開発を迅速に進めて、国民が健康な暮らしができるような、命を大切にした政策をとって下さい。

6630 個人 自営業 ４０代 男性 脱原発依存を宣言してください 国民の多くが原子力エネルギーは危険を伴うと思っています。
ぜひ新しいエネルギーを発明できる社会にむかってください。
脱原発依存の方向性を国の方針として宣言してください。
お願いします！！

6631 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 経済成長の想定は、これまでの実績に加え、化石燃料の
高騰や超円高、電力料金の上昇など、今後予見される影
響についても十分織り込んだものでなければ、国民が冷
静な判断を行うことは困難である。

シナリオでは、わが国の実質経済成長率を、2010年代は1.1％、2020年代は0.8％と想定しているが、1991年度から2011年度のわが国の実質経済成長率は平均で0.8％に過ぎないことをまずもって直視す
べきである。
その上で、足下のわが国を取り巻く状況を見れば、電力需給のひっ迫に伴う輸入化石燃料の高騰や、超円高の継続に伴う輸出型産業の業績低迷や生産拠点の海外移転の加速とそれに伴う雇用調整、さ
らには再生可能エネルギーの導入促進による電力料金の上昇など、今まで以上に悪影響を及ぼすと考えざるを得ない事象が多く散見され、プラス成長どころかマイナス成長となる可能性すら考えられる。
そのような中で、2030年までにGDPが２割以上増えるという、あまりに楽観的にすぎる事務局の想定・提起は、シナリオ選択の前提条件であるだけに、国民が正しい選択を行うための冷静な判断力を奪うこ
とになりかねない。

6632 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 女性 原発ゼロシナリオ 私たちの土地、食べ物、空気を汚す原発はいりません。
「お金」より「命」が大切です。
もっと省エネルギーの取り組みと自然エネルギーを推進してください。
エネルギーの地産地消を考えてください。



6633 個人 自営業 ４０代 男性 ゼロシナリオ。原発は廃止求む。国の原発補助も廃止。現
在の電力各社解散。発電送電民間参入自由化。二酸化
炭素は日本だけが努力しても無駄、3.11を世界に理解し
てもらい新発電方式変換猶予を打診せよ。

放射能の処理法を40年以上に渡り研究放棄し、担保できない偽りの安全性を謳い国民を欺いた経産省や各電力会社はもういりません。
不便になろうが、二酸化炭素が出ようが、原子力を使わないエネルギー政策に切り替え無い限り何も事態はかわらない。ソフトランディングだか当たり障りないとか、馴れ合いじゃ人間の気持ちなんか変わら
ない。荒療治でダラけた公務員と電力会社員、補助金対象国民他の目を覚まさせないとならない。原発を使えばどの道現代人もその子孫も皆、逃げ場なんてなくなるのが解らないのか？コストとかで誤魔化
さないで、何が人類にとって恐怖なのか考えれば解る事。

6634 個人 自営業 ３０代 男性 原発ゼロシナリオ 原発に依存しない社会を作ることに努力する事が未来の子供を守ることになります。自然を守ることになります。原発ビジネスモデルは地震や津波以前に欠陥があります。今の電気を生み出すために、危険
な放射能を含むゴミの処理を何百年とストックするというのは、事業として負の遺産の処理のほうが明らかに高いです。どんなに構造的なロジックを作っても間違っているものは間違っているんです。それを全
て受け止める。認める事、そして反省し改善することもやはり、人間にしか出来ない能力なんですね。生まれ持って得たこの能力を使うも使わないも我々次第なんです。反省すべきことには反省し、新たな一
歩を。。。

6635 個人 自営業 ５０代 女性 原発の賛否について 原発には絶対反対致します。今原発は衰退の時期に来ています。世界は新エネルギーへと変革しようとしているときです。福島の事故は日本が大きな変化発展をするチャンスとしなければなりません。危険
でコストが青天井のようにかかる原発から脱却して、日本が誇る技術の粋を集めた新エネルギーを輸出出来るように国家をあげて力を入れるべきです。
既に世界で使われている新エネルギーの最高技術は日本製なのですから、これを日本中に取り入れて世界にもっとアピールするべきでしょう。安全でクリーンなエネルギーこそが日本が生き残れる最後の
チャンスだと思います。子供達に処理不可能な格のゴミを残してはいけません。原発関連の会社は今後廃炉に向けての技術を向上させるために力を注ぐべきです。奏すれば現在の雇用も喪失せず、新たな
雇用も産まれるはずです。

6636 個人 法人等 ６０代 男性 クリーンで安定なエネルギーセキュリティ確保、大学にお
ける原子力の人材育成の観点から、(3)の20～25シナリ
オ案に賛成します。

エネルギー・環境会議が6月8日に中間的整理で出された3つの選択肢（2030年時点で原子力発電を(1)0％、(2)約15％まで下げる、(3)約20～25％）に対する意見を述べます。

1．エネルギーセキュリティの観点から
　日本では、将来に亘っても安定なクリーンなエネルギー源を確保しなければならず、原子力プラントの安全性向上を着実に進めて、原子力エネルギーを有効活用すべきです。アジア諸国でも原子力プラント
を新設する計画であり、日本は原発事故を起こしたが故に安全性向上を果たし、アジア諸国に対しそのノウハウを授与し、世界全体の安全性を向上する義務があると考えます。この意味において、安全な原
子力プラントの新設、増設が含まれる(3)の案に賛成します。

2．原子力人材育成の観点から
　前述のように、日本は安全性向上を目指した原子力プラントを提案し、世界の原子力の安全性を向上する義務があると考えます。このためには、原子力プラントの基礎から設計・運転・保守の技術を身に付
けた優秀な人材が不可欠です。このためには、原子力に夢を持ち、原子力をやっていることを誇りと感じる学生を育てなければなりません。日本で、あるいは日本が中心となり、超安全な原子力プラントを設
計する夢を持った優秀な学生を育てるには、日本で将来安全な原子力プラントを建設する計画を維持する必要があります。何％の問題ではなく、将来の原子力があるという意味において、(3)の案に賛成しま
す。

6637 個人 家事専業 ５０代 女性 あえて一つ選ぶとすれば、原子力の安全確保を大前提に
「20~25シナリオ」は選択肢となり得ると思います。

ただし、再生可能エネルギーの大量導入や省エネルギーの推進に関する技術面・コスト面の課題が解決されるとともに、火力発電において石炭・石油・LNGの適正なバランスが確保されることが前提となると
思います。また、技術革新や国際情勢に左右される政策であることから、これらの動向を定期的に検証し適宜必要な見直しを実施していくことが重要と思います。

6638 個人 無職 ６０代 男性 ２０３０年原発比率、選択肢に原発比率５％以下がないの
はおかしい。５％以下を入れるべきだ。

２０３０年原発比率　０％　１５％　２０～２５％この３通りの選択肢の中から
政府が落としどころを原発比率１５％にしたいことが見え見えです。２０３０年に比率０％と言うのは無理があると思います。原発の新増設をせず運転を４０年と決めた事を守り序序に減らして行き、電力不足が
想定されるときに限り一部の安全が確認された原発を再稼動させることを認めるが、２０３０年には原発比率５％以下にし、将来的には原発０としていただきたい。　　　　　　　　　　　原発問題だけは約束を守っ
てもらいたい。

6640 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロにしてください。足りない電力量は、火力発電・
水力発電をフル稼働すれば、足りると試算が出ています。

原発ゼロにしてください。電気事業法に基づき、再稼動を停止をしてください。

今から火力発電所・揚水発電をフル稼働すれば、8月の電力使用ピーク時には、電力量は、足りると試算が出ています。
地域分散型のエネルギー供給をすすめるよう、電力システムを改革してください。お願いします。

6641 個人 家事専業 ５０代 女性 大飯原発は地震対策も無いまま動いてる。今、東北の様
な地震が来たら、日本は立ち直れない。原発はゼロをめ
ざす。今、54基中動いているのは、大飯原発だけ。それ
で、電力はまかなえてる。なんだかおかしいでしょ？

政治家、電力会社、大手企業、が、安全ではない原発を安全だと推進してきた。津波で電力が喪失した訳ではない事、前から分かっていた。現場の作業員が語ってるのに、表に出さないメディア。日頃から、
隠ぺいだらけ、ずさんな管理の電力会社。現場の社員は1番分かっているでしょ？嘘だらけ安全を語る政治。稼働してきた、使用済みの核燃料の数は１９０００トン。それさえも危険で受け入れ場所が無いの
に、これ以上増やしてどうする？！そう言う事実は語らないメディア。聴かない国民も。危機感が無い？ドイツのように自然エネルギーに変えていく。出来れば、自宅の屋根に太陽光を載せる。目指す例が其
処にあるのだから。今、声を出さなくて、皆、人事でいる事ほど、怖い事は無いと思う。トイレ無きマンションの停止。皆、未来の為に、一人一人の努力と。本当に日本の未来を考える政治家が何処にいるの
か？真実の政治を。

6642 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原子力発電は中長期的にではなく、可及的速やかにゼロ
にするべきである。原発自体だけでなく使用済燃料につ
いても、安全確保が技術的に不可能だからである。脱原
発と新たなエネルギー政策に資金を振り向けるべきだ。

発電所そのものの危険性
福島原発で4基が同時に失われる大事故が起こったということは、原子力発電所の事故の確率がこれまでの公式の主張に比べて何桁も高いものであることを疑問の余地なく示すものである。仮に今回の事
故の教訓を踏まえて既存の全ての原発に対策がとられたとしても、歴史の浅い技術である原子力発電所ではこれまで予想もされてなかった、あるいは可能性は指摘されていたものの想定する必要がないと
されていた事故が起こる可能性は否定できない。また想定外であろうとなかろうと、なんらかの事故が起こった場合の放射性物質の封じ込めについて、十全の対策は事実上不可能である。いったん放射性
物質が放出漏洩してしまえば、現在の技術では100%安全に回収することは不可能で、その影響は数十年数百年の単位で国土国民に損害を与え続けることになるし、規模が大きければ国境を越えて地球規
模の汚染につながりかねない。それが今回に限らず以前からの事故で証明されている事実である。

廃棄物の危険性
仮に現在の原子力発電所でこれ以上事故が起きなかったとしても、使用済燃料の再処理技術が確立しておらず、また長期的な原子力利用のためには必須の技術である高速増殖炉が実現の目処すらたっ
ていない現状では、軽水炉の運転を継続することは将来、数千年から数万年にわたって厳重に保管する必要がある放射性廃棄物をあてもなく製造し続けることになる。その安全を担保することは不可能で
あるし、また、想定外の災害が起これば、発電所同様の危険を社会にもたらすことになる。これ以上廃棄物を増やすべきではない。

脱原発のための現実的な施策や廃棄物の安全な処理、また新たなエネルギー政策の推進のために、ビジネス上の利権を産みだせるような取組ができればいいと思う。

6643 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発は必要ない。依存度０％にすべき。人間、科学の力
は、自然の驚異の前ではとても無力であると、震災で誰も
が悟ったはず。放射能汚染は人災です。これ以上、こども
たちの未来を脅かさないで下さい！

私は30代女性、職業看護師で、現在3人の子どもを育てる母です。

原発依存度０％にするべきです。福島を見捨てて、なあなあのまま、見切り発車で次へ進もうとしないでください。日本国民は、原発がどれほど危険なのかフクシマ、大震災で分かったはずなのに・・・。我が
家の、幼稚園児でも、原発が必要ないということは理解できます。原発依存０にして困るのは国民ではない！これまでのイロイロなしがらみに振り回されて、本当の正義を実行できない政府なんでしょう？と
いう印象がどうしても拭えません。

次の、想定外の事態が起こったときに、だれが、どう責任をとるのですか？
謝ればすむという問題ではないということは、震災で分からなかったのですか？あんな危険なモノは、間違いだったのです。私たちは望んでいません。政府には、一刻も早く、原発という負の財産を手放して
ほしい・・。それだけなんです。同じ過ちを繰り返さないでください。

原爆の碑には、誓ってあるじゃないですか・・
「同じ過ちは繰り返しませんから」と

命が、生活が、かかっているのです。放射能に汚された国土で、安心して子どもを産み、育てることができますか・・。

今回のパブリックコメントも、不正に処理しないでと願わざるをえません。
きっと、原発依存度０％の意見が圧倒的多数でしょう。実際、そうなると政府はマズイのではないですか？しかし、それが国民の答えなんです。

日本は、原発がなくても復興している！その姿を世界に見せていきましょう。

本当に、正しい選択を望んでいます。
それは、脱原発。です！

6644 個人 自営業 ４０代 男性 原発ゼロを望みます。使用済み核燃料の廃棄方法が確
立されていない現状での原発利用は反対。

原発ゼロを望みます。使用済み核燃料の廃棄方法が確立されていない現状での原発利用は反対。電力会社集中のエネルギー政策をやめ、地域それぞれの特性を活かした再生エネルギーの利用を高め、
火力発電所の電気との併用を考えていくべき。

6645 個人 その他 ４０代 女性 いずれは全世界、まずは日本国内での原発、完全廃止を
強く希望致します。

現在すでに可能なはずの、火力、地熱などの自然エネル
ギーへの移行を即時開始すべきと考えます。

自然エネルギーを生み出す技術が、すでに日本にはあるのですから、３１１を教訓に二度と同じ失敗を繰り返すべきではないと肝に銘じ、原発を即時廃止し、一刻も早く自然エネルギーへの移行をすべきで
す。もう遅いのに、、どうか、一日も、一刻も早く。

お金があっても、人間は自然がないと生きていけないって思い出してください。
子供たちの健康、命よりだいじなものはないのですから。

6646 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 「ゼロシナリオ」を選択するべき 原発の危険性は福島原発事故で再認識されました。１００％安全でなければ動かせないシステムなど、選ぶべきではなかったのです。また、原発を継続することは、処分方法のない使用済み核燃料をさらに
増やし続けることになります。福島原発事故を引き起こし、核燃料サイクルや再処理も破綻している今こそ、「ゼロシナリオ」を選択し、徹底した省エネルギーと再生可能なエネルギーへの転換を早急に進める
べきです。そのための障害となるなら、現電力会社のあり方をも再検討すべきです。

6647 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 コストの抑制、空洞化防止が重要な視点であるという反
面で、シナリオではこれに関する記述がなされていない。
空洞化が国内経済や生活・雇用に及ぼす影響や、それを
どう防ぐのかを明示することが必要である。

シナリオを検証するにあたって踏まえるべき極めて重要な４つの視点として、コストの抑制と空洞化の防止をそのひとつに挙げているが、今回掲げている３つの選択肢のそれぞれが、国内空洞化にどのよう
な影響を及ぼすのか、また、それを回避するためにどのような手立てを講じようとしているのかを、シナリオから読み取ることが出来ない。
　３つの選択肢は、いずれもエネルギー比率を大きく見直すものであり、電力料金の引き上げにとどまらず、コスト上昇による生産拠点の海外移転や国内雇用にも大きな影響を与えることは明らかである。そ
の程度が国民生活や雇用の上で果たして受け入れ可能な水準にあるのかどうか、シナリオの中で明確に示すことが必要である。また、原発依存度低減の道筋を具体化すれば、これらの影響が回避出来
る、とも読み取れるような今回の視点は、あまりにも乱暴に過ぎると言わざるを得ない。

6648 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 現在の延長線上で考えるフォアキャスティングではなく、
望ましい姿を目指しバックキャスティングで考えるべきで
ある。あらゆる政策誘導により市場の力を引き出し、現在
は予想もできない成果を生むことも可能である。

現在示されている3シナリオは、いずれも現在の延長線上で考えるフォアキャスティングである。そうではなく、望ましい姿を目指してバックキャスティングをすべきである。

具体的には、国民にとって最もリスクの低い原発依存ゼロが大前提となる。その上で、国富を海外に流出させている化石燃料への依存度低減も目指すべきである。先に目標を示し、その目標に向かってあ
らゆる政策誘導を行うことで、市場の力を引き出すことができる。現在の知見や技術では予想もできない成果を生み出せることであろう。20年前、現在の技術の進展をどれだけ予測できただろうか？　20年
後もまた、予想できるものではない。

なお、スウェーデンが環境目標を定めるときにバックキャスティングの手法を使っているほか、多くの企業でも用いられている。また、シナリオプランニングの手法も検討すべきである。

6649 個人 その他 ６０代 女性 未来のこどもたちのため、地球環境のため、原子力の使
用はできるだけすみやかに廃止に向けて政策を進めてい
くべきと考えます。

原発は地震国日本では、他国と比べても本来作るべきでないもので、最初に作る際にも反対でした。が、国民の意思を問うことなくどんどん作られてきました。

現在日本の周囲で地殻変動がしきりとおこっていることも考慮にいれなければなりません。

廃棄される燃料の置き場、原発で毎日排出する衣服、手袋等の放射線を浴びたごみとかも捨てるところに困っています。1日も早くすべてを止めるべく手を打ち、2030年にはゼロになるようにするべきです。

廃炉にすべき。

将来的に　電気を自由化し
個々で選べるようにしてほしい。

核と人間は
共存することはできないと思う。

福島の事故で　それが明らかになったと思う。

それから　事故後の電力会社や
政府の対応、今の状況をみていると

原発どうこうの前に　まず信用できない。

その信用できない人たちに
原発を　まかせるなんて　危険すぎる。

まずは　国内外から専門家を集い　できうる限りの手をつくし
福島原発を　なんとかすべきだと思う。

それなしにして　再稼働など　ありえない。

正直
今の日本には　不安しかない。

都合が悪いとなんでも隠ぺいし
権力でおさえつける

そんな世の中で
子供を産み　育てることを考えると

親としての不安はもちろんのこと
子供に申し訳ない気がして　産むこと自体、躊躇してしまっています。

子供たちの　未来に
日本に　希望の光を。

脱原発。女性３０代家事専業個人6639



6650 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 脱原発政策をしてください。
原子力エネルギーから自然エネルギーへシフトしてくださ
い。

私たち日本人は、この70年の短い時間の中で、3度も大きな被爆を経験しました。
広島、長崎、そして福島。
原子力は人間が安易に扱えるものではないということが　まだ分かりませんか？

核燃料を大量に購入いたから、使い切らないともったいないとでも考えているのでしょうか。
この地震国で原子力エネルギーを使うリスクは最高に高いはずです。
また、冷却のために使う海水を冷却後海に放出して、海水の温度を上げています。
核のゴミは最終的にどうするのですか？

原子力エネルギーにかけるお金を、自然エネルギー開発に回してください。
自然エネルギー開発に取り組んでいる方は沢山います。
その方たちと連携をして、本当の安全、安心を実行してください。

6651 個人 自営業 ５０代 女性 原発ゼロを希望します。 福島すら支配できていない。さらに最終処分の方法すら決まっていないものを作動させるのは間違っています。安全問題以前の話です。代替エネルギーを模索すべき。いま原発に関わっている人たちには申
し訳ないけど、彼らは他の仕事を探してもらって、たとえば、自然エネルギーのほうで採用できるなら、それがベストだろうけど。

6652 個人 自営業 ５０代 男性 即時全面廃炉を決定して放射性物質の安全管理を徹底
すると共に、廃炉までの工程表を早急に作成、廃炉作業
のための人材の育成を強化して、雇用の創出を促進すべ
きである。

現在の状況は既に原発依存度ほぼゼロの状態である。これを多大なリスクを冒してまでわざわざ15%以上に引き上げる理由がまったく見当たらない。仮に地震対策等の膨大なコストをかけて原発の稼働を
強行したとしても、2030年には大方の原発は耐用年数を過ぎていて、使用可能な施設は10にも満たないため、15%という数字には到底届かず、非現実的である。

また万が一、福島の事故による放射性物質の拡散を原因とする健康被害が顕在化すれば、国民の原発に対する懸念はよりいっそう強まることになる。

原発から発生する放射性廃棄物は既に飽和状態であり、処理方法も定まっていない。原発をわざわざ稼働させて放射性廃棄物をさらに増加させることは、後の世代への負荷をさらに増大させることとなり、理
にかなわない。

高速増殖炉計画も即刻廃止、再生可能エネルギー利用の促進と平行して、省エネタイプの天然ガス火力発電所の増強を考慮すべきである。

6653 個人 その他 ４０代 男性 原発ゼロシナリオを選択します。 後世にこんな酷い物を残したくないから。

6654 個人 法人等 ５０代 男性 原子力発電のオプションを捨てるべきでない。まずは、現
実的にどこまで新エネ、省エネがどこまで出来るか、試行
し、新エネ、省エネが進んだ分だけ、減原子力発電を進め
るべきである。

　減原子力発電を進めるにしても、原子力発電のオプションを捨てるべきでない。

　その理由は、以下の二つ。
(1) 原子力発電には未来がある。
・福島第一の事故のようなことを二度と起こさないように、安全性は高められる。既に、既設炉では適切な対策が採られ、引き続き、安全性を高める努力が行われている。必要な安全性のレベルを確保する
ことは可能である。
・CO2を出さない原子力のメリットは捨てがたい。
(2)新エネ、省エネに過大な期待は危険である。
・可能な限り、新エネ、省エネを進めるのは賛成。過大な期待は、外れた場合、国民負担の増大、産業の空洞化、国力の低下を招く。

　原子力発電のオプションを捨てずに、まずは、現実的にどこまで新エネ、省エネがどこまで出来るか、試行することが第一。新エネ、省エネが進んだ分だけ、減原子力発電を進めるのが賢明な策ではない
か。このことによって、国力も落とさず、スムーズに進められる見通しを確認しながら、減原子力発電を進められる。

　3つの原子力発電比率の選択肢としては、選択肢(3)20～25%が適切ではないか。選択肢(1)原子力発電比率ゼロは、論外。選択肢(2)原子力発電比率15%は、非現実的である。
　仮に選択肢(2)原子力発電比率15%を選択したとしても、理想的な目標として設定し、当面（スムーズに進められる見通しを確認出来るまでの間）、既設炉の安全性を高める対策を講じること、将来の原子力
発電のため、安全性を高める技術開発は引き続き推進すべきである。

6655 個人 家事専業 ４０代 女性 原発は要りません。 原発は即刻０%維持、世界中の原発の稼動も止めるべきです。
どんなに多くの子ども、母親が放射能の恐怖の中でくらしているでしょう。
私も３歳と９歳の母親です。
子どもが大人になった時少しでも安心できる世の中を作ってやりたい。
福島の子どもたちが、草も葉っぱも触れない、土の上で遊べない、外遊びができない、
おかしいとおもいませんか？
放射性廃棄物が無害になるまで１００万年管理しなくてはいけないなんておかしいとおもいませんか？
原発で働く労働者が被曝をし健康被害をこうむっている状況、おかしいと思いませんか？

こんなおかしい、誰かの犠牲の上に成り立っているシステムは、子どもに残したくありません。

6656 個人 自営業 ３０代 男性 原発ゼロシナリオを支持 私たちの小さい日本の国土に占める原発の数は異常です。
富を生み出す仕組みとして量産した結果、その反動が今の現状です。
もう原発はいりません。
もっと省エネルギーや自然エネルギー等の取り組みを進めていってください。
不自由なら不自由なりに工夫しますし、日本人には助け合いの精神がまだ残っていると信じています。

6657 個人 自営業 ５０代 男性 原発は０にすべきです！
原発事故を起こした当事国の責任として世界に先駆け、
先頭にたって推進すべき事です。

人の英知を持ってしても放射能廃棄物を無害の物にすることがこれまで出来なかった現実を直視すべきです。
自然環境を壊さないことや安全性の問題を解決せずして原発の稼働は愚かな行為です。
このまま推進し続ければ地球は自然浄化されない核のゴミ溜めと化します。

地球は人間だけの所有物ではありません。
自然に寄り添い、自然を壊さないエネルギー開発を最優先にすべきです。
今の状況は、操れない原発と言う危険な玩具を使って遊ぶ子供のような物です。
大人として人間として何を一番大切な物とするのか、それは命です。

6658 個人 自営業 ５０代 男性 ゼロシナリオでお願いします。 核を扱う能力が無いのははっきりしてしまいました。

科学的に裏づけの無いものを推し進める意味がわかりません。
またそれを管理する組織的能力の欠如もはっきりしています。
政府、電力事業者・・・・

核に代わるエネルギーの確保は政府の責務です。
国としてそこを問われている時代だと思います。

6659 個人 家事専業 ３０代 女性 原発ゼロシナリオ 再稼働はしないでください。
これ以上汚染を広げない為に、子供たちに健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。
もっと自然エネルギーを推進してください。
既に破綻している核燃料サイクル温存せず、再処理の廃止を決めてください。危険でなくなるまで何百年かかるかわからない物質をもう生み出さないで下さい。

6660 個人 自営業 ６０代 女性 原発無しで暮らしたい、暮らせます。 いつの間にか５４基もできていた原子力発電所。そして、未だにメドもたたない、その廃棄物処理。今回の原発事故が起きても、だれも責任を問われない。

去年の原発事故以来、日本人がお米や魚や野菜、水の放射能を心配しながら暮らすなんて前代未聞の異常な状態です。
こんなことは二度とあってはならないことです。

これからは、こんな危なっかしい原発無しで暮らしたいと思います。去年の事故以来、それが出来ると多くの人は確信したと思います。原発を再稼動することなく、停めていた水力や火力発電を再稼動させ、
国の方針として自然エネルギーを開発すれば雇用も増えると思います。

狭い日本で、もう一度原発事故がどこかで起きたら、本当に日本はおしまいです。

6661 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 女性 日本の原子力発電所は順次廃炉にすべき 小中学生でも知っている通り日本は大陸プレートの交差点に位置しており、
世界でも名だたる地震大国です。
その不安定な岩盤上に原子力発電所を乗せておく事は、地球的な自殺行為、
はっきり言えば日本発無差別テロとしか言いようがありません。

震度5に耐えられる耐震設計といわれますが、現場を知っている方々は末端の溶接に至る迄、「素人仕事でありえないお粗末さ」と嘆いておられます。
福島第一は津波が原因とされていますが、本当にそうだったのか検証をお願い致します。

原発廃炉後のエネルギーですが、経済的な問題はありますが、今迄の交付金を原資に、原発従事者を雇用しなおし、環境負荷の少ない再利用可能エネルギーの開発を急ぐ事で、対応していかなければなら
ないと思います。
既に技術開発の後進国になりつつある日本なのですから、路線変更の好機と捉えるべきです。

（原子爆弾による世界初の被爆国である日本が、プルトニウムを所持すべきではありません。）

ドイツやフィンランドを上回れる環境立国を目指してください。

6662 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロ! 問題が起こって、人間の力で抑えることの出来ない、制御できない危険なモノは絶対に作ってはいけない!!

6663 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原子力エネルギーの使用は、早急にゼロ％にすることを
支持します。

自然エネルギーは経済的負担が大きいと特設サイトに書かれていますが、原子力発電の方が、核廃棄物の処理、1０万年以上の管理費用などを計上すれば、原子力発電の方が断然お金がかかります。
また、ウランの埋蔵量も限りがあり、近い将来ウランの原材料の高騰が予想されるので、いずれにせよ、原子力発電はお金がかかります。
また、事故が起こらなくても、原発近隣の健康被害、特に新生児への放射能の影響は、お金で換算できないほどの、損失です。
よって、原子力発電は、０％にすべきです。

6664 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ただちに原子力発電の利用量を０％にすべきです。 福島の事故以来原子力が安全であるというかつて政府が言っていた事が脆くも崩れメルトダウンという事実も隠蔽し使用済み核燃料プールがブルーシートの軽いものに覆われた状態で``収束宣言”とは常
人の人間の神経として疑うばかりです。

後始末さえままならない原発を経営保護と核兵器製造の足掛かりの為運転稼働は地震大国日本にとって新たな原発事故を起こしかねない状況で国民の生活、生命、財産、を損ない国土を人間の住めない
汚染地に変わるくらいなら政府なんかはなくてもいい。

ごく一部の利権のために国難と言える時の判断を鈍らせないで原発を全廃してください。

6665 個人 パート・ア
ルバイト

６０代 男性 エネルギーは将来的に、原発を無くす方向が良です。直ぐ
に原発を全て止めてしまうと、経済及び国民生活に大きな
苦しみが来ます。原発以外のエネルギーを早く確立する。
複合発電や熱電併給です。

発電の燃料効率が今大変低いです。もっと効率を上げる必要が有ります。またCO2排出量も抑える必要が有ります。当面は安全確保した原発を部分的に稼動させ、コンバインドサイクル発電、コージェネレー
ション発電を主力として行くべきでしょう。太陽光発電は各家庭に政府が支給する位の事をすべきです。
日本の一番の弱点は東西で周波数が異なる事です。根本的解決には直流送電がこれらの問題を解決するは筈です。スマートグリッドはお金が掛かり過ぎて実用化には向かないかも知れません。

6666 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを選択します。 地震国日本で、原発の安全性を保つことは不可能です。「ゼロシナリオ」以外に私たちの命は守れません。将来の子どもたちにどうすることもできない危険な放射能を残すことになる原発を続けることは大人
として恥ずかしいことです。福島の事故を引き起こしてしまった責任として、ゼロシナリオ以外を選択することはあり得ません。政府や経済団体は、経済面ばかりを強調されますが、自然エネルギーの拡大に努
力すべきであり、そうした努力が新たなる雇用を生み出し、経済成長にもつながるはずです。また、ゼロシナリオの決定と同時に、原発立地自治体への、地域経済振興対策として、新たな、特別な、決して危
険でない施策を早急に実施することこそが重要だと考えます。地震国日本にあったエネルギー政策を実行していくことこそが、私たちができる後の世代への明るい希望づくりです。

6667 個人 家事専業 ４０代 女性 脱原発 主要なエネルギー源を持たないこの国で、原発は安価で効率のいいエネルギーなのは認めます。すぐには切り替えることができないこともわかっています。
でも、災害なり、ヒューマンエラーなり、決して安全なものではない事を、福島の原発とチェルノブイリは語っています。
それを感情論とくくる。そこがわかりません。
脱原発。それは起きた事実を見ているからこその判断です。
一基でも動いていたら意味はありません。誰が責任をとれるというのでしょう。
今は難しくても、将来的には原発のない世界を、私は選択します。

6668 個人 自営業 ３０代 男性 私は「原発ゼロ」を望みます。再稼働はしないでください。
住みやすい未来を残す為に、原発はゼロにしてください。

事故が起きた場合のリスクの大きさ、使用済み燃料の処分方法が確立されていないこと、多くの人々の被曝労働の上に成り立っている発電方法であること、以上の点で原発はゼロにすべきです。
当面は火力や水力の発電に頼りながら、原発に使われていたお金を代替エネルギーの開発にまわしてほしいです。

6669 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発依存０％にするべき。 理由：日本は今後も大地震が来るし、事故が起きた時の破壊力大きすぎる。東京在住の自分の生活にも福島第一原発による支障が出ており、数年も続きそうだ。政治家の40代以上の世代には何の支障も
ないものだからまったく人事で進めてるとしか思えないし実際そうに決まってる。
代替エネルギー開発にお金をかけ、世界をリードする技術を持っているのに自国で試さないのはなぜか答えて下さい。政府が無駄使いさえせず、お金の使い方がちゃんと出来れば代替えエネルギーで賄え
るのは国民わかってる。
ほんとにやってる事がちぐはぐ極まりなく、時代遅れではずかしい。
でも国民はこのままの政府の対応じゃ諦めないから。



6670 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 ・「原発ゼロシナリオ」・・・唯一の脱原発シナリオ
・自然エネルギーを国民が選んで購入できるシステムをつくってください。

・原発事故により、また起こるかもしれないという最悪な状況を常に考えてください。
またもしも原発事故が起こった時、もう日本人が日本に住めなくなる、日本の食べ物が食べられなくなる、地球に住めなくなるという先の想定範囲外の部分まで目を向けなくてはならないと思います。

・日本が世界の脱原発先進国に立つことができるチャンスだと思います。

・30年後、40年後、ただただ埋めるしかない核燃料はいつか限界が来ます。
壊す事ができないものをどんどん増やすことは未来につながることでしょうか？
私たちの子どもや孫まで、綺麗な景色や美味しい食べ物をちゃんと残してあげたいです。

・いずれ原発を辞めていくのなら、今世界からの信用を得る為に、
自然エネルギーのシフトを。電気も自給自足できる仕組みをつくってください。

自然エネルギーシフトにする方向を国が決めれば、国民や企業、多くの方が協力してくれるはずです。

6671 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオの選択を求めます。地震大国日本において
は絶対安全はあり得ないし、万が一も許されないはずで
す。自然エネルギー、再生可能エネルギーに完全移行す
るべきだと思います。

福島原発事故で思い知らされたことは、結局人間の力では核を制御することができないということだったのではないでしょうか。不測の事態に対応できないのに、どうして安全と言えるのでしょうか。１００％管
理できて初めて安全と言えるのではないでしょうか。危険を覚悟で核に依存する体質から脱却する時だと考えます。原発の温存、推進は考えられません。将来の日本、地球のためにも脱原発に転換するべ
きです。日本はその役割を担っているのではないかと思います。

6672 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 地震など自然災害が多く、狭い国土の日本に多くの原発
があることは、国民の命と財産を守ることと相容れないこ
とであり、速やかに廃止すべきである。

　日本は国土も狭小でありながら火山の上にできた国土であり、数百年の感覚で巨大地震が必ず発生する。今回の東日本大震災ではまさに想定通りに原発が被災し、人間のコントロールが効かない状況
になり、大量の放射性物質が大気中に飛散した。国や東電の地震の想定は自然現象の規模を都合よく見積もり実際の安全性の保障にならなかったことは今回の事実が示しており、今後他の原発でも同じ
ことが起こる可能性は十分ありその時に『想定外』であるという論理はもはや通用しない。百歩譲って完全性が確保されたとしても核廃棄物についての処分方法は世界的に見ても現時点では埋めることしか
存在せず、このことの安全性についても確認されていない。ましてや地震大国の日本でそのような方法がとれるのかは疑問である。
　以上の点を考えても原子力発電に依拠するエネルギー政策は亡国の政策であり、その判断をしたものは、国民の命に多大な危害を加えたものとして放射性物質の半減期期間を通じて歴史に汚名を残すこ
とになると考える。

6673 個人 自営業 ４０代 女性 2030年の原発依存度は0％であってほしいと思います。 正直、すべてが汚いです。日本に汚いものがあってほしくない。日本を愛しているので、誇りに思いたいのです。

6674 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します もともとなくても暮せていたものを「今あるからこれからもないと不自由でしょう」という理由では、もやは原発推進を容認はできません。なくても大丈夫なようにシフトチェンジすればいいはず。あくまでも原発は
もともとなかつたものなのですから。

唯一の被爆国でありながら原発事故を起こしたというとんでもない国で、さらに危険を増やす理由はどこにもありません。

現存の原発は順次廃炉にしていきながら、太陽光・風力・地熱など自然由来のエネルギーの活用と、省エネ対策の国家プロジェクトを推進すべき。そこまでのビジョンがはっきり示されれば、省エネにあたって
の不自由さや電気料金値上げにも反対はしません。

電気がなくて不自由だったり、電気料金が高いことをプラス材料にして新しい生活を楽しめばいいだけのことです。そうした意識改革とともに制度や産業の再編成を行ってほしい。地域ごとで「冷暖房ストップ
DAY」を設定したり、まずはわかりやすいところから、国を挙げて国民がみんなで参加する社会実験を行えばいいと思います。

そして世界でいち早く脱原発を果たした国としてのモデルケースになれれば、これまで日本を襲った被爆の災禍も少しは意味のあることになります。

そのための意識啓発や技術開発、優遇制度などは、日本の官民の力と知恵を使えば、必ずできるはずです。

6675 個人 家事専業 ３０代 女性 原発再稼働も、新たに原子力発電所をつくることも絶対反
対です。政治家のお金や名誉を守るために子どもたちの
未来を崩壊させるおつもりですか。

原発再稼働反対、新たに原子力発電所を作ることも反対。子どもの未来を守りたい、ただそれだけが望みです。

6676 個人 自営業 ５０代 女性 原発は無くすべきです！『原発ゼロ』を選択します。 海や山の恵みに囲まれた日本をこれ以上処理のできない再生済み燃料で埋め尽くすような国にしてはいけないと思います。

日本には自然エネルギーを利用できる最先端の技術があるのにそれを今まで一部の人達の利権を守る為に利用して来なかったのはとても残念です。
オール電化があるくらい電気が余っているのは国民は承知しています。

原発事故を起こした日本がどこの国よりも一番先に原発セロ社会を全世界に示すことができなかったのは恥ずべきことだと思います。

福島の国民は今でも苦しんでいます。自然が警告してくれているのにその教訓を活かせて欲しいです。
どうかこれ以上海を汚さないでください。先祖が守ってきた美しい日本を大切にしてください。

6677 個人 無職 ６０代 男性 原発ゼロシナリオを支持します。大飯原発の停止はもちろ
んすべての原発の再稼働はせず、原発ゼロを目指してく
ださい。

元々原子力発電は技術的に見ても完結されたものではありません。高校の教科書でも原発は「トイレのない家」に例えられています。放射性廃棄物の処理も暫定的に行われているだけです。原発を制御で
きているように勘違いをしているだけで、核燃料サイクルは破綻しています。先の見通しの無いものを進めてきた責任は重大です。これからは省エネを一層進めるとともに、自然エネルギー推進に努めて下さ
い。

6678 個人 家事専業 ４０代 女性 今すぐ原発を廃炉に、自然エネルギーへ 福島の事故で原発の恐ろしさを嫌というほど知りました
子供達に処理方法の無い原発のゴミを押し付けたくありません

6679 個人 自営業 ３０代 女性 ゼロシナリオ
原発全て廃止。

ゼロシナリオ。原発を全て廃止する事を望みます。
原発を稼働させても、良い事は今だけ。電力会社を救える？市民の生活を守る？そうですね。現在、困る事がないかも知れません。でも、今現在なんて未来の子供たちや孫たちの生きて行く日々を考えたら
ほんの一瞬。この一瞬を我慢してみんなでいい環境を作っていけば、子供たちに今よりはいい未来が残せる。
ゼロシナリオで行けば化石燃料の使用が上がります。出来ればCO2も出したくない。でも、今となってはしょうがない、でしょ？
「世の中不便になります。CO2も増えます。ごめんなさい。本当にごめんなさい。でも、未来の為に政府はがんばりますので、皆様のご協力をお願いします。」って言えない？言えると思うよ。
現在の財得より未来の幸せを考えてください。

6680 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 ｢原発ゼロシナリオ」を選びます 「原発ゼロシナリオ」を望みます。

まず始めに、日本は地震国であるということ。
いつどこで大地震が起こるかわからない現状であるにもかかわらず、今まで日本政府は原発を推進してきた。
昨年の3.11の大震災を経験し、福島第一における破壊的な大事件が起きたにもかかわらず、今まだその原因追及もされず、大災害を引き起こしたことの責任の追及もしていない。これは東電だけでなく、政
府にも同じことが言える。
その上、東電の「福一は津波から被害が引き起こされた」という主張は、実は地震ですでに壊れていたという事実が判明したことによって、全く虚偽であることがわかった。
つまり、安全な原発などあり得ないのである。
だからこそ、原発０％を目指し、自然エネルギーの推進に全力を傾けるべきだ。
そして、これからは「廃炉のスペシャリスト･日本」を目指すべきだ。

6681 個人 家事専業 ３０代 女性 原発反対。自然エネルギーへの転換を！原発なんて百害
あって一利なし！！

地震が頻発する日本に、あんな危険なものいらない。事故が起きてからじゃ遅い！人が住めなくなる前に止めるべき。再稼働させた意味もわからない。節電ならします。電力供給を民間からの企業が出来る
ようにするべきだ。もしまた福島のような事故が起こってしまったら、それこそ日本は終わります！子どもに安心して生きていける環境を残してください！！！！

6682 個人 無職 ３０代 男性 選択肢として「ゆるやかな原発依存からの脱却」を要望す
る。原発に依存し続けるのではなく、原子力から次世代の
エネルギー源へのシフトを考えてゆくことが、持続可能な
社会実現のための最重要の課題となると考える。

現在の日本は、エネルギー源となるような資源に乏しいと言われている。
地熱発電、波力発電、水力、小型の水力発電を利用したマイクログリッドなどの新しい技術も開発され、併せて、従来の太陽光、太陽熱発電システムについてもメガソーラーなどの発電施設が稼働し始めて
おり、自然エネルギーの普及が進みつつあるのが現状であると認識している。

そのような中において、これからのエネルギー、環境の選択肢としてなにを考える必要があるかといえば、一番には次世代、次次世代の日本を生きる人達にきちんとした形で引き継いでゆくことである。その
ためには、原発に依存するのではなく、しっかりとしたプランを策定した上で「ゆるやかな脱原発」と「自然エネルギー」をはじめとする代替エネルギーの開発、普及を目指すのが最適解であると考える。

上記のような「ゆるやかな脱原発」を実現するためには、社会構造を転換する必要がある。それは、つまりは国民のすべてがいまの生活様式から別の新しい価値観を基とした生活様式へ移行することが求め
られる。24時間営業の店舗が本当に必要なのか、自動販売機などの電源にタイマーを設置することで夜間の通常時の消費電力をカットすることができるのではないか、などの簡単な発想から、ワークライフ
バランス、男女共同参画社会といった社会構造とも紐付けた上で、一日の労働時間と消費エネルギーのバランスを考慮すること、1日24時間という時間の使い方の見直しなどが求められる。

生活様式の転換の見本は、やはり、国に示して欲しい。議論を尽くすことは大事だけれど夜中まで審議をすることにどこまでの意味があるのか。能力の低い政治家のために省庁の官僚や職員が遅くまで残
業することの意義がどこにあるのか、もう一度、考えなおして欲しい。そのような見直しから、働き過ぎなくても暮らしていける社会へ脱却する道を示して欲しい。

まわりでは未だに、残業代を当てにしてあえて残業を行うような企業もあるときく。それは、一時的にはプラスになるが全体としては明らかなマイナス効果である。例えば、ひとりの従業員に支払う残業代より
工場を稼働するエネルギーのほうが大きければマイナスになることは自明である。このようなバランスの欠如が様々な場所で起こっているとすれば、エネルギーの無駄遣いになることも容易に想像がつく。

だからこそ、ワークライフバランスの見直しをはじめ国全体で生活様式を省エネ型、更にはシステム中心から人中心へとシフトしていくことでエネルギ政策へもよい影響を与えるものと考えられる。その結果とし
て、エネルギー選択の１つとして、「ゆるやかな脱原発」が実現されていくことが望まれる。

6683 個人 自営業 ６０代 男性 原発依存度は、今後原発を新設することなく０％にすべき
と考えます。

原爆の唯一の被爆国である日本が、戦後、核の平和利用と「絶対安全」神話の名のもとに原発を国策として、地域独占事業モデルのもとでの電力会社とともに推進してきた結果、3.11以降の（人災）フクシマ
大惨事を引き起こし、福島県を含む原発周辺地域および日本国内のみならず、地球規模で放射能災害という痛ましい影響を世界に与えてしまいました（今も続いています）。そのうえで、根本的には、核燃料
廃棄物という人類未解決の問題をその底に共通に抱えている技術を柱のひとつとしたエネルギー政策を、これまで通り続けることに、未来が開かれているとは到底思えません。一方、ドイツのように、フクシ
マの事故に学び、脱原発に舵を切るという意思決定を早々に国家レベルで施した国もあります。日本のように、潜在的に民間のイノベーションパワーと、（脱原発という国、経済産業界あげての覚悟と勇気あ
る意思決定さえあれば、当面はシンドイかもしれませんが、それを）制約条件として受け入れる耐性をもつとおもわれる国が、ドイツにできて、それ以上に出来ないということないと信じています（目先の会計上
の数字のみに左右される人々がボトルネックとなって国の未来を左右しているのであれば、それをなんとかしてあげられませんか）。今、この危機に直面し、世界から注視されている日本は、かつてエコノミッ
ク・アニマルと揶揄された日本を、国および地球社会の未来へ向け、あらためてその日本ならではの「哲学」を世界に発信するという、歴史上２度と訪ずれることのない絶好のチャンスを迎えていると考えま
す。国民をこれ以上失望させないでください。

6684 個人 自営業 ３０代 女性 ・「原発ゼロシナリオ」・・・唯一の脱原発シナリオ を望みま
す。
原発の再稼働には絶対反対です。

人や、自然、食物などへの原発の被害をこれ以上に増やしたくないです。
原発以外の自然エネルギーの利用や、個人レベルでの節電の推進をすれば、
原発は必要ないと思います。

自分のためだけでなく、未来の子供たちが安心して暮らせて、
美味しいごはんを食べられるようにしていきたいです。

原発再稼働は絶対に反対です。
原発のない日本になることを心から望みます。

　国家戦略室で論じられている「21の国家戦略プロジェクト」の実現については、必要十分なエネルギーの確保が大前提であり、課題先進国日本に於ける全ての共通の解決策であることに間違いはない。
　そして、そのエネルギーは、大都市内の電力問題だけでなく、過疎地域のエネルギーや移動手段の確保、農山村の生産資源としても十分である必要がある。更には、鉄道や空陸海運等の交通機関に対し
ても十分である必要がある。
　原発停止の現在、特に節電中心の我慢型、マイナス思考の施策が中心である。勿論、ムダを排除し効率向上を行うのは、知的生産性を上げるのに有効で推奨されるものである。
　しかし、個々人の成長願望と豊かさへの追求意欲が抑制されるとしたら問題である。それらは成長意欲や希望さえも押さえ込んでしまう事になり、現在の閉塞感に?がっているとも考えられる。
　では、原発をフル再稼働すれば我が国の課題は解決するのであろうか？産業界の一部は歓迎するかも知れない。従来同様の先行馬（海外先進技術）追従のエネルギー大量消費型の生産中心の業態で
継続できるのであろうか？既にエネルギーだけの問題ではなくなっているように思える。エネルギーが十分であっても国際的な優位性は低下しているし、特に革新的な技術開発順位は下位で低迷している。
　拠って、原発再稼働は、従来同様の生産活動を行って時間稼ぎはできるかも知れない。そして、原発事故を実体験した現在、ストレスが高まるだけかも知れない。
  それらの課題を打開するには敢えてゼロシナリオを選択し、新しいエネルギー構造を構築する。
　その主施策は、エネルギー変換効率の倍増、つまりエネルギー生産時の熱効率を倍増させる。従来の燃料消費が半減し、新たな燃料の可能性が生まれ、新たな熱源の利用が可能と成れば、各分野での
夢と希望を語れるのではないだろうか。
　その一具体策は、空気の低温度の等温圧縮である。従来の熱機関の熱効率は２０～５０％である。これを低温高圧空気を活用することによって４０～７５％に引き上げる。従来、廃棄されていた２００～３０
０℃の排熱も活用が可能になる。地方での地域発電＋給湯も可能になる。太陽熱発電も同様。
　高効率コンバインド発電を行っている火力発電所でも起動停止及び出力調整が容易になれば、不必要なアイドル運転や深夜電力の削減が可能となって燃料消費を２～３割削減できる。船舶や機関車、自
動車の燃料消費を半減すれば、社会全体の運用コスト削減と利益創出につながる。
　このアイデアは、既に「低等温圧縮型ガスタービンエンジン」特許第４９１９１９４号として４月１８日に特許公告されている。特許電子図書館の開放特許ＤＢにも登録して開放の意思表示を示している。
　EPO Espacenetに於いても分類コードEuropean: Y02E20/14として公開されている。環境、エネルギーに関する新技術としての分類が成されている。
　この特許は個人出願である為に日本国内のみの出願であります。国外での権利化を阻止する目的で、YouTube  masa9852's channelで公開している。
　私が問題視しているのは、国内からの反応が無いことです。出願時は仕方ないにしても、登録後に於いても反応が無い。逆に海外からの接触要求が来ている状況です。
  権利化前に公的機関の幾つかの先生方や研究所に提案したのですが、回答すらありません。メーカーの知財部の回答も困難である旨の回答です。挙げ句の果てには、専門外の分野が多く評価不能の旨
の回答。
  私は熱機関や流体力学について素人ですから、欠陥があっての判断であれば良いのですが、具体化困難や専門外が理由であるとしたら国際的な技術戦略や防衛戦略にも懸念を感じます。
　フロンティア分科会に於いて指摘されているような「知識のタコツボ化」や、それによる「埋没知」を現実に感じた取ることができた。（先のEPOでは独自に、課題に対する効果について分類している）
　エネルギーが確保されても、先行技術の追従や改良改善の指向技術では不安を感じる。今後、後発国との距離は急速に縮むことを考えると、日本は独自の開発手法を確立し、先頭に立つ事が必須と考え
る。
　そして、今必要なのは、「埋没知」を掘り返し、課題に対する複数の解決案を構成できる「目利き」を探し出すべきである。その者は、単なる評論家や希望論者では無く、自分で起業し、環境との調和と、社
会への貢献と、利益確保について、自ら責任をもてる人物である事が必須である。
　更に、その者の判断基準は「その場所、その物、その作業は、自分が、親が、子が、孫が納得できるか？安心して生活できるか？」であるべし。
  ２０１２年７月１２日　(削除)

ゼロシナリオとすべし。稼働中の生成物、設備や廃棄物の
安全な処理方法が確立されていない技術は使用すべき
ではない。熱から電力へのエネルギー変換効率（熱効率）
を倍増すれば原発は不要である。

男性５０代会社員・
公務員

個人6685



6686 個人 自営業 ２０代 男性 原子力発電所は、即時撤廃すべきだと思っております（原
発ゼロ％）

理由は以下です
１）福島原発の事故以降、食品に対する不安が高まった。放射線に対する人体への影響が不透明な以上、これからの未来を担う子どもへの人体への影響のリスクは排除していくべき。

２）福島原発の事故以降の国の対応の遅さ、今後何年も事故処理をしていくことのコストを考えると、原子力発電に対する不安がぬぐえない。

３）電力需給に対する情報が不透明。大飯原発が再稼働した後に、火力発電を８基運転停止した、という情報もFacebookをはじめとしたソーシャルメディアで流れている状態で、本当に原子力がなかったら電
気は足りなくなるのか、国民に対しての説明が不足している。

４）いわゆる「原子力ムラ」と呼ばれている、原子力発電にまつわる金・利権による情報操作が行われている可能性がソーシャルメディアを中心に流れており、それに対する多大な不信感が国に対してある。

５）地熱発電や波力発電など、自然エネルギーを用いて代用していくべき。

6687 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 (1)０％程度　経済への影響や他国へのエネルギー依存
など課題は多いが、またあのような事が起こりえる可能性
がある限り原発を減らし、新エネルギーへの転換を進めて
ほしい。

今回の事故で多くの人が苦しみ、それはこれからも続いていく。色々な意見があり、本当に原発をなくすのが正しいかはわからない。経済の依存度が大きく資源がないこの国では難しい事かもしれない。た
だ今もなお福島の多くの方が苦しみ、終わりが見えない状況が続き、そしてこれからの日本で同じ事が起こらないとは限らない。これから大きな地震の起こりえるこの国で同じ苦しみを味わう可能性があると
考えると維持に賛成できない。官僚にもさまざまな方がいると思いますが、国の為に働いている方々を信じます。国家の経済政策は政財界の思惑や利害に左右されてはならない。

6688 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロ！の日本を作って下さい。 原発がある限り、放射能の脅威がある限り、安心して子供たちを育てることができません。
放射能が入っている可能性がある、関東・東北産の食品（加工品も含めて）、「国産」と書かれた国内の産地が特定できない食品、放射能を吸着しやすい食品、水道水など、３１１以降は避けるようになりまし
た。近く（神奈川）のスーパーに行っても、買えないものが多く、外国産の魚や野菜、たまにみられる西日本の食材に頼っており、食卓が一気に寂しくなりました。
こんな社会はいやです。

みんなで、協力して、もっと省エネ化をすすめてください。
まだまだエネルギーの無駄が多いので、もっとシンプルな暮らしをしていける余地があると思います。
そして、地産地消でエネルギーを自給できるような仕組みを作っていただきたいです。

6689 個人 パート・ア
ルバイト

５０代 女性 原発を即全部廃炉希望ですが、せめて20年位で、廃炉に
してください。風力、地熱、太陽光などあらゆるエネルギー
試して欲しい。稼働する原発は、防潮堤、免震棟もしもの
時の伝達、避難経路等、万全の対策を希望。

兎に角急いで、福島の、避難されてる方々、農家の方々、漁業関係者、その他あらゆる被害をこうむった方々への最大限の保障をお願いします、
それに、大飯原発のように、免震棟もない、フィルターもない、いざという時の具体策もなくて再稼働するなんておかしいです。
保障と万全の対策費用を足し上げてみてください。
それでも、原発は安価なのでしょうか？
原発はけっして安全でも、安価でもない。
これが、原発に反対する理由です。
 
保障も、必要経費の足し上げも、東電まかせにしないで、実質国有化なら国がきちんと把握すべきだと思います。

最後に、今、収束してない現場で働いている人達への待遇向上をせつにお願いします。
彼らは戦場で戦ってる兵士と同じです。内部被曝の恐れのない食事と何度も補修しなくてもいい、物資を国から支給して上げてください。
そのための税金は惜しくないです。
今のやり方だと東電や原発関連会社の利益になるのが納得できません。

東電任せにしていたら犬死させられます。

6690 個人 家事専業 ２０代 女性 原発ゼロシナリオしかありません。 理由
1、使用済み核燃料の処理方法が確立していない。
2、使用済み核燃料の保管場所がなくなってきている。
3、何か所も原発が活断層の上にある疑いが強く、停止していても動いていてもリスクが高すぎる。速やかに核燃料を安全な場所に移し、廃炉にするべき。
4、原発の構造自体の問題。特に配管が破壊されやすく、大変危険。原子炉自体も老朽化すればひび割れを起こす恐れがある。
5、原子力運営組織に問題がある。（電力会社や関連会社、政府との癒着、隠ぺい体質）
6、原発の出す発電に使った熱湯が海にそそがれ、地球温暖化に影響する恐れがある。
7、事故時の収束が困難。現に福島第一原発は収束の目途がたっていない。
8、平常時でも、核廃棄物が煙や排水などによって外に漏らされている。

など。理由を挙げればキリがありません。
私は専門家ではありませんが、以上の情報を知り、原発はすぐに廃炉にしなくてはならないと考えています。

6691 個人 その他 ３０代 女性 原発はゼロにして下さい！！ オール電化住宅で原発の恩恵を受けている我が家ですが、
核のゴミの問題がまったく解決されていないまま、原発を稼働し続けるのは疑問があります。

原発が廃止になって、電気料金が高くなったとしても、それは致し方ない事。
あと、自分たちでもできること（太陽光パネルを設置するとか節電をもっともっと心がけるとか）
を増やし、国民ががんばれば原発０でもやっていけるはずだと思います。

いろいろ大変な事はあるかと思いますが、第二の福島のような事故が起きることや、
自分たちの子供や孫たちに迷惑がかかる核のゴミ問題（はっきりいって、どこも受け入れたくないし、地盤が強固な場所なんていうのもこの地震国日本で見つかるとはおもえない）を抱えたまま、ゴミを増やす
行為をするのはおかしいと思います。

きちんと将来の見通しができ、核の最終処分施設が完成してから・福島のような事故が全く起きない施設が完成してからなら納得できますが、現状はまったく納得できません。

原発はゼロにしてください！！！

6692 個人 自営業 ４０代 男性 すぐに原子力発電に依存しないエネルギー政策にシフト
し、使用済み燃料を含めた膨大な燃料の廃棄方法、発電
所の廃炉に取り掛かる。そのためには、原発ゼロの選択
しかありません。

福島原発事故で明確になったように、原発はひとたび事故を起こすと取り返しのつかない状態になることが分かりました。安全の議論は、信頼の上になりたつもの。信頼が破壊しているので、もうその議論は
できないと思います。信頼を取り戻すためには、そうとうな誠意と時間が必要になります。原発は、地震大国で国土が小さい日本にはあまりにもリスクが多すぎます。使用済み燃料の処理方法や原発の廃炉
の方法など、問題も山積み。すべての原発を止めることの誠意をもって、福島の原発事故、廃炉処理を含めた様々な問題に真摯に取り組むべきです。そのためにはゼロシナリオしかありません。

6693 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ・「原発ゼロシナリオ」・・・唯一の脱原発シナリオ　を望み
ます。
原発再稼働には絶対反対です。

原発再稼働には絶対反対です。
原発のない日本になることを望みます。

原発が無くなっても、自然エネルギーの利用や、一人一人が節電することによって
原発による被害が無くなり、食べるものも安心して美味しく食べられます。

これ以上、原発被害を増やさないで下さい。

豊かな自然や、子供たちの未来を守るために、
原発再稼働、原発利用は絶対に反対です。

6694 個人 家事専業 ４０代 女性 原発は即時停止し、廃炉にすべき。 もうこれ以上利権を追い求めることはすべきではありません。今は命よりも経済が優先されすぎている。次、原発が爆発したら日本はおしまいです。今度原発が爆発したら放射性物質で日本中の人々の体が
弱り（特に若者）、仕事ができない人が激増し、給料が減り、税収も減って今までのように国に税金が入ってこなくなり、世界の国々に援助するお金もなくなり、日本は急激に衰退していくでしょう。２度も原発
時期を起こした国は今までにありませんから世界からの信用ももう取り戻すことはできなくなるでしょう。
放射性物質は一般人だけでなく、お金持ちにもえらい人にも平等に降り注ぎます。お金や地位があっても、病気で苦しむ毎日がいいですか？白血病やがんは大変痛く苦しい病気です。死ぬまで苦しみが続
きます。
電気は足りているということも徐々に国民に知られ始めています。
もう原発と原発にかかわる利権にさよならすべき時がきたと思います。

6695 個人 パート・ア
ルバイト

６０代 男性 2030年の原発比率１５％を選択します。 　原発は少ない方がよい。しかし急激に減すと日本経済が保たない。そこで40年以上稼働した原発や安全基準に満たない原発を順次廃炉し、その間に太陽光など再生可能エネルギー開発を行ってゆく、
「2030年時点で原発比率１５％」に賛成します。経団連の言うように、ほとんどの原発をずるずる再稼働することには断固反対します。

　しかし福島事故で原発は絶対安全とは言えなくなりました。原発は危険迷惑施設です。このような危険施設再稼働させてくれなければ食ってゆけないと言っている原発立地村には同情します。
　そこで、今後の原発再稼働の条件として、電力企業は原発立地場所から半径80キロメートル圏内の住人や工場には電気代を大幅値引きすべきと思います。8キロ圏内は電気料金永久にタダ、30キロ圏内
は半額、80キロ圏内は3割引でどうでしょうか。電気代が安ければ原発近くに工場もたくさん来て、過疎地が発展します。
　今でも電源３法地元交付金とか電力企業からの寄付金とかの原発立地地元懐柔用のバラマキが行われていますが、他県から見れば非常に不明瞭です。距離別電気料金にすれば電気の地産地消ですし
万が一の時に一番被害を被る距離ですので、原発から遠い都会の消費地の人も電気代が高くなっても誰も文句は言わないと思います。　今まで不当に安く原発電気供給を受けてきた財界企業は知りませ
んが・・・。

6696 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ・「原発ゼロシナリオ」を望みます。 地元にお金が落ちないとか、雇用が減るなどの意見もありますが、たとえば、廃炉にするにも雇用は生まれます。
そうして廃炉にしていく過程で、本物のクリーンエネルギーを生み出す方法を、もっと真剣に考えて行くべきだと思います。

そして、原発がなくなることで減る電力については、「今より不便だった世の中」を国民が思い出し、不便さを受け入れることで賄うことだと思います。

その、不便な世の中で生活することを、国民や財界に説得するのが、国の役目ではないでしょうか？

6697 個人 家事専業 ４０代 女性 今日衆議院予算委員会で聞いたんですが2030年までに
原発ゼロに選択しましたが、自由に書いてよかったんです
ね

3つの選択から選ばなければならないのかと思いました。
自由に書いてよかったんですね
訂正させてください
今すぐ原発ゼロにしてください
事故が起こっても保障されないんですから
恐くて仕方ありません

6698 個人 自営業 ８０代以
上

男性 ・「原発ゼロシナリオ」・・・唯一の脱原発シナリオ　を望み
ます。
原発再稼働、原発エネルギーの利用は絶対反対です。

食べる物の不安や、子供たちの将来に対する不安をなくすためにも原発再稼働、原発エネルギーの
利用は絶対反対です。

これ以上原発被害を増やさないでください。

自然豊かで、平和な日本であり続けるためにも、
一人一人が節電していったり、原発以外のエネルギーを利用していくことで、
原発は必要のないものだと思っています。

6699 個人 無職 ３０代 男性 原発比率ゼロが妥当です。
そして、大飯原発の再稼働停止と早急な脱原発路線への
転換を求めます。

自然をないがしろにして、経済社会にあまりにも重点を置きすぎ、官僚との癒着等々、一部の方たちの利益を長年求めた結果が、今回の原発事故の原因とも言えます。

いま人類は、新たな方向転換を求められているのです。
人の命なくして、社会・経済の発展はありえません。
未来の子供たちの平和を願う気持ちなくして、私たちの幸せはありえません。

野田首相、あなたはすっかり財務省の下僕となっています。
私たち国民はそれに気づいています。

脱原発は、人間として当然向かうべき道です。
そこに、経済がどうとかいう論理は通用しないのです。

どうか、即刻脱原発の方針転換をお願いいたします。

6700 個人 自営業 ３０代 男性 原発ゼロへ。断固反対です。 原発にかかる費用をもっと新しくクリーンなエネルギー開発に使い、儲けたいならその技術を販売すればいい。子供のためにも、良い国を作って欲しい。

6701 個人 家事専業 ７０代 女性 ・「原発ゼロシナリオ」・・・唯一の脱原発シナリオ　を望み
ます。
原発再稼働、今後の原発利用は絶対反対です。

食べる物の不安や、子供たちの将来に対する不安をなくすためにも原発再稼働、原発エネルギーの
利用は絶対反対です。

これ以上原発被害を増やさないでください。

自然豊かで、平和な日本であり続けるためにも、
一人一人が節電していったり、原発以外のエネルギーを利用していくことで、
原発は必要のないものだと思っています。

6702 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ・初動設定はゼロとすべき。
・まずはエネルギー確保が優先。CO2削減は確保が取れ
た上での議論と考える。
・省エネ義務で省エネ市場を活性化させ新しい日本の基
盤技術を構築する。

・GDPの増加試算には説得力を感じない。
・省エネ市場の動向から省エネ効果はこれからも伸びると考える。
・省エネブレーカの義務化等、従量制にも省エネの余地があると考える。
・この機に力をかけないと再生エネルギーのインフラは広がらないと考える。
・日本のCO2排出量の増減比率では直ちに環境に影響するレベルではないと考え
　まずはエネルギーの確保を優先する。
・1Fの恒久的な収束に全力を掛けるべきである。
・そのため他の原発の安全対策を延期する以上、再起動は安全上現実的でない。

以上のことからゼロ案を支持する。

ただし、中東情勢の悪化、相場の影響で燃料の確保が出来ない場合、期間を限定し、一時的な起動はやむなしと考える。



6703 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発再稼働し、電力供給に齟齬をきたすべきでない。東
電はじめ電力各社は懸命な供給責任を果たしてきた。国
策、独占的民営が基本である。事もあろうに、政府が旗を
振り、節電、供給制限をかけるとは、何事か。

・幕藩体制で列強各国の実力を見るにつけ、富国強兵・殖産振興に、明治維新政府は舵を切った。地方分権を推進しようとしている政党は、幕藩体制回帰か？
・戦前・戦後とも、我が国は石油資源の確保のために汲々としてきた。戦前のＡＢＣＤチョーキングライン、戦後も、湾岸諸国に対しての英国の圧力、出光石油タンカーが英国軍艦に追い回され、ホルムす海峡
を逃れて帰還、石油ショック、油断等を経て、原発による電力供給割合が、見直されてきた。そして、南沙・西沙・東沙、台湾、沖縄、尖閣諸島への中国のちょっかいが、第一列島線として確立（制海権）される
と、中東の石油は本邦へははいらなくなる。
・関西のミキハウス社長の言では、『過去５０年間、原発事故による死者はゼロであり、交通事故死者は１００万人超である。』一方、海外での日本の原発の安全性は見直され、あの地震にも耐えたとの評価
である。偏に日本のマスコミはネガティブキャンペーン、放射線怖い怖いヒステリーを政府、官僚一体で主張。
・トーマス・Ｄ・ラッキーミズリー大学名誉教授や放射線防護学の高田　純教授は、福島避難地域は一部のホットスポットは見つかるかもしれないが、概ね通常のレベルの低線量放射線が現状であるとしてい
る。いたずらに長期間避難生活を強いるのは、政府の怠慢であり、脱原発を推進するための口実、見せしめとして強引な原発廃止への世論誘導と勘繰りたくなる。謝罪するのは政府の方だ。
・消費税引き上げするよりも前に、被災地の復旧・復興。日本経済の力強い復活２０年間ものデフレ脱却への手立てとしての経済成長路線に舵を切らなくてはならない。そのためにも、国家基盤としての産業
用電力確保が喫緊の課題なのである。老朽化した火力発電所を見よ、いつ火を吹いてもおかしくない状態だ。
・再生エネルギーも考慮するとしても、電力不足を理由に海外へ企業がでる前に只今現在の、現実問題ととしての原発再稼働は必要である。

6704 個人 自営業 ４０代 男性 原発ゼロを希望します!!。 原発は要りません。行き場の無い核廃棄物で埋め尽くされる将来。

今さえ良ければ。そのツケは未来の子供達に回すと言う考えには賛同出来ません。原発マネーに群がる亡者達は許せません。

今も高い放射線にさらされている福島市の子供達。全国の人達が心配しています。人の命を何とも思っていない東電を好き放題にさせている政府。あいた口がふさがりません・・・。

このままだと、日本に住む場所は無くなってしまうと思います。

今回の御意見収集も、原発反対者のデータ集めで、もともともう話は決まっている、などと噂されていますね。

原発関係者はそれだけ国民から信頼されていない証拠だと思います。

子供達の命よりお金に走る日本は、もう北朝鮮と同じ国家になりつつあります。

6705 個人 自営業 ４０代 男性 「原発0％」を選択する。
3択の選択肢として、「2030年までに」という但し書きがあ
るが、「いますぐ原発を0％に」という選択肢がないのはお
かしい。即時全原発停止→廃炉にすべき。

「原発0％」を選択する。
3択の選択肢として、「2030年までに」という但し書きがあるが、「いますぐ原発を0％に」という選択肢がないのはおかしい。即時全原発停止→廃炉にすべき。
2030年までは福島原発を襲ったような大地震や津波が来ないという確かな根拠などない。なんら安全性の担保もなく、大飯原発を再稼働する暴挙など、政府・行政は国民の命を軽視している。
電気は足りている。百歩譲って足りなかったとしても、救命・救急のための措置など、必要な緊急の電力供給は見通しがついているはず。
温暖化もウソ。そもそもそれを言うならウラン採掘・発電所建設時に莫大な量のCo2を出しているだろう。福島の事故など起これば、その処理のためにも莫大なCo2排出が起こる。
電力会社の経営を助けるために、原子力発電所を動かし続けるなど本末転倒。そのために金を出すのは国民だ。そんな企業のために金など出したくない。
経済・エネルギー政策より人間の命が大事。人間の命や健康が脅かされて、経済もエネルギー政策もへったくれもない。
国策として即時全原発停止→廃炉を行うことを希望する。

6706 個人 自営業 ３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を選択します。子どもたちの未来の環
境を守るために、低線量被ばくの影響が何十年後に出る
かもわからない、安全管理のできない放射性物質を使っ
て発電する必要性を全く感じません。

日本人の勤勉さ、技術開発の素晴らしさを、自然エネルギー分野での技術革新に活かせるよう、人材と費用の投資をお願いします。
未踏の分野を切り開くことが、人口・産業とも縮小しつつある日本の新たな成長分野育成につながると信じています。
また原発については、このようなパブコメだけではなく、「国民投票」でその是非を問うべき問題と思います。
エネルギー政策についても、なぜ「ゼロ」「15％」「20-25％」の3シナリオだけの選択なのか、議論が尽くされているとは考えにくいです。
大した責任も取れないくせに、一部の政治家・専門家といわれる人々だけで勝手に決めることはやめてください。国民は怒っています。日本という国が、日本人から見放されるかもしれない瀬戸際だと思いな
がら、推移見守っています。

6707 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を推進します。この機会に、変えてい
かなくてはいつ変えるのでしょうか？世界のお手本になら
ないといけないのではないでしょうか？

今回の震災を経験した日本。そして、今を生きる僕たち。経験したからこそ変えていけるんだと思います。
本当にそんなに電気が必要なんでしょうか？
電気も有限だという事を今一度認識した方が良いのではないでしょうか？
沢山の犠牲を出してまで、必要な物なのでしょうか？

未来の日本を変えられるのは、今僕等しかいません。
代替えエネルギーも新たなビジネスだと思います。
海に囲まれ、たくさんの自然の残る日本。
技術ある日本をいまこそ発揮する時ではないでしょうか？
沢山の人の思いが通じますように

6708 個人 その他 ２０代 男性 脱原発の方向に向かってほしい。
しっかりとした具体的な明るい未来へのシナリオを、国民
に示して欲しい。

原発に対する不信感は、直接的に政府の信用に関わってると思います。
この不景気の中、明るい未来を描きたいし見せてほしい、と僕は強く望んでいます。
人と自然に優しく新しい可能性を見いだす、カッコイイ日本を、この国に生まれた事を誇れる日本を、作っていって頂きたいです。

6709 個人 家事専業 ３０代 女性 原発セロシナリオを望みます。
核のゴミを１０万年先まで残すべきでないと思います。

地震列島日本において、必要な安全管理もされず、再稼働され、もう一度、福島第一原子力発電所のような事故が起きた場合、国土の狭い日本に未来永劫住めない土地ができてしまう。人間は自然に対し
てもっと謙虚になるべきと考えます。

核燃料サイクルの再処理に人材、お金を使うのはやめ、使用済み核燃料棒の早期の処理方法を開発して欲しいです。（核のゴミ処理を埋めるのではなく、半減させるなどの技術開発に力を注いでほしい）

6710 個人 無職 ５０代 女性 「原発ゼロ」シナリオ以外に選択肢はないと考えていま
す。
それも、大飯原発の再稼働も直ちに中止し、今後、原発
は一機たりとも動かしてはいけないと思います。理由は極
めて単純明解です。

まずは地震大国であること（この一点だけでも原発は稼働すべきではありません）。安全を100％担保することは不可能なこと。福島の大事故から明白なように過酷事故を起こすと人間の手には制御不能と
なり、地球環境および住民に甚大な被害を与え取り返しがつかず、誰も責任を負うことが不可能なこと。福島原発事故は収束から掛け離れていること。福島原発事故の全容が明らかにならない（できない）こ
と。福島原発事故の被害者が高線量地域に留め置かれ、子供を最優先に救済されていないこと。福島原発事故によって飛散された或いは飛散され続けている放射性物質及び放射性廃棄物を汚染地域に
囲い込み封じ込める方針を立てていないこと。事故が起きた場合の、住民の安全を第一にした避難計画など最低限の事故対応策が構築されていないこと。放射性物質は有害であること。政府や東京電力が
福島原発事故そのものや汚染を小さく見せようとしていること。福島原発事故を含め、原発事故が起きた場合の責任の所在が不明瞭なこと（野田首相は大飯原発再稼働に際して、事故が起きた場合の責任
を負うとは明言しなかった）。核燃料廃棄物の最終処分方法が決まっていないこと。核燃料廃棄物は未来永劫管理し続けなければいけないこと。
原子力のような人の命を危険にさらす手段で発電するのではなく、再生可能エネルギー、自然エネルギーなど地球環境や生命に無害な手段を研究・技術開発することは優秀な日本人、人類には必ず出来ま
す。
私たちは、原発がなくても電力が実は足りていたこと、すべては原子力を推進するための方便だったことを、今回の悲惨な大事故を通して知ってしまいました。
広島・長崎を経験した我が国が、福島を経験したにもかかわらず、これ以上愚かな選択をしてはいけないと強く思います。
日本のため、人類のため、未来の子供たちのため、どうぞ道を誤らないで下さい。電力は命をかけて作るものではありません。皆様方も心の中ではよくわかっていらっしゃると信じています。

6711 個人 法人等 ３０代 男性 苛酷事故により失われた土地は戻らないが、経済は健全
な自由競争により復活が可能。再び苛酷事故を起こさな
いため、速やかに全原発を廃止すべき。3つのシナリオか
ら選ぶなら「2030年には原発ゼロ」しかない

以下は地震国日本で実際に起こった地震とその観測結果です。

鳥取地震：1482ガル
新潟県中越地震：2516ガル
東日本大震災：2933ガル
岩手・宮城内陸地震：4022ガル

技術的にはこのような数値以上の耐震性能を有する原発を作る事もできるのかもしれませんが、コストを考えると現実的ではありませんし、耐震性能以下の地震で壊れる事もありえます。実際、福島第一原
発の耐震性能は600ガルですが、実際には460ガルで壊れました。

地震以外にも、大洪水、大津波、巨大竜巻、大規模火災、テロなど、事故を引き起こす要因は数多く考えられます。したがって、原発を動かし続けるなら、また事故は起こるものと考えなければなりません。

福島第一原発事故では、長期にわたって立入が出来ない土地、住めない土地ができてしまいました。東日本の大部分に空間線量に影響を与えるほどの放射性物質が降り注ぎました。このような事故が再
び起こる事を、誰が許容できるでしょうか?

いうまでもなく、国土と国民は、経済発展の上での最重要基盤です。経済は一度落ち込んでも、汚染されていない土地と健康で優秀な国民を有していれば、健全な自由競争によって復活させる事ができます
(ただし、現在のような国家社会主義的なやり方ではダメ)。

その最重要基盤を長期にわたって破壊しうる54基すべての原発は速やかに廃止し、大学等での小規模な研究施設や、軍事用途に限って、原子力を研究・活用していくべきと考えます。

6712 個人 学生 ２０代 女性 わたしは「原発ゼロシナリオ」に賛成します。 わたしが「原発ゼロシナリオ」に賛成する主な理由はふたつです。
まず、放射能の問題。放射能が人体に与える影響は未だはっきりとは分かっていませんが、原爆やチェルノブイリの事故、そして今回の福島の事故を見ても、「何らかの影響がある」ことは明らかです。それ
も、自分だけにとどまらず、後代にも引き継がれてゆくほどの深刻な影響です。地震大国の日本に、「絶対の安全」などありません。もう「想定外」とは言えません。言わせません。仮に、今回のような事故が起
きないよう、原発の周囲を完璧に強化できたとしても、稼働している限り、放射能は日常的に外界に放出されています。根源を絶やされければなりません。放射能は、母なる大地と人間が生きていくために必
要な空気と食べ物を汚し、何の罪もない無数の生き物たちを殺し、わたしも含めた若者や子どもたちの細胞と未来を破壊します。そんな恐ろしい放射能を纏った空気、「核のゴミ」、削った土をどうするつもりで
しょうか。100年しか生きることができないちっぽけな人間が、果たして10万年分の責任を負えるでしょうか。そんなリスクを抱えてまで、原発に依存する理由はありません。自然エネルギーがたくさんあります
から。一時的に電気が足りなくても生きていけます。半永久的に放射能と付き合うことになるよりはよっぽどマシです。
もうひとつは、エネルギーの問題。先ほども少し触れましたが、日本は自然エネルギーに恵まれた国です。「地熱」「太陽光」「風力」「波力」・・・自然エネルギーのポテンシャルは侮れません。加えて、廃熱の
利用や、ライフスタイルの変革などに尽力すれば、さらなる安定を得られるでしょう。専門家だけでなく、多くの一般人が、それぞれ多種多様な代替案を挙げています。原発が無くても、工夫次第で電気は十
分に足りるのです。わたしたちは、エネルギーという面からも「持続可能な社会」を目指すべきだと思います。
不安と絶望しかない未来なんていりません。まだ21歳のわたしの人生を壊さないでください。心ある決断を求めます。

6713 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「原発はいらない」 あれだけのことが起こっておきながら、原発の再稼働は言語道断。
子供達の未来が「かもしれない」で片付けられることに対して、今の私達は責任は負えません。
電力会社も負えるわけがありません。

よって
自然エネルギーや原発代替エネルギーへの移行をしていってください。

よろしくお願いいたします。

6714 個人 その他 ３０代 男性 原子力依存反対。原子力に依存しない電力需給を望む。 原子力依存反対。
全世界で核廃棄物の処理方法も決まらないのに今も尚稼働させ、新たな核廃棄物を生んでいる事への矛盾。大飯原発再稼働後の火力発電８基停止という関電のバカさ加減。国内電力会社全てに通ずる資
産価値としての原子力。それら全てに怒りを覚える。特に福島県の放射能汚染されてしまった地域への十分なケアもされていないし、未だ福島第一原発で爆発した燃料の行方も分からない。こんな状況での
大飯原発再稼働や情報操作は被災者をバカにする以外のなにものでもない。

政府は信用出来ない。電力会社も信用出来ない。多くのメディアも信用出来ない。国民の命より利権。国民は政府電力会社の考えは分かっている。そんな機関に危険な原子力の事など任せられると思うの
か？
まともな人間ならば子供に銃は持たせないだろう。

原子力に依存しない電力需給を望む。
方法等いくらでもあるだろうに、そうしない理由はみんな察しがつく。特に関電の幼稚さを見た全員が知った事でしょう。原子力に依存しない電力を早急に普及するべきだ。

何より、本来は当然の事だが、これからの世界に生まれてくる子供達や今生きている子供達の事をもっと真剣に考えるべきだ。

6715 個人 学生 ２０代 女性 わたしは「原発ゼロシナリオ」に賛成します。 わたしが「原発ゼロシナリオ」に賛成する主な理由はふたつです。
まず、放射能の問題。放射能が人体に与える影響は未だはっきりとは分かっていませんが、原爆やチェルノブイリの事故、そして今回の福島の事故を見ても、「何らかの影響がある」ことは明らかです。それ
も、自分だけにとどまらず、後代にも引き継がれてゆくほどの深刻な影響です。地震大国の日本に、「絶対の安全」などありません。もう「想定外」とは言えません。言わせません。仮に、今回のような事故が起
きないよう、原発の周囲を完璧に強化できたとしても、稼働している限り、放射能は日常的に外界に放出されています。根源を絶やされければなりません。放射能は、母なる大地と人間が生きていくために必
要な空気と食べ物を汚し、何の罪もない無数の生き物たちを殺し、わたしも含めた若者や子どもたちの細胞と未来を破壊します。そんな恐ろしい放射能を纏った空気、「核のゴミ」、削った土をどうするつもりで
しょうか。100年しか生きることができないちっぽけな人間が、果たして10万年分の責任を負えるでしょうか。そんなリスクを抱えてまで、原発に依存する理由はありません。自然エネルギーがたくさんあります
から。一時的に電気が足りなくても生きていけます。半永久的に放射能と付き合うことになるよりはよっぽどマシです。
もうひとつは、エネルギーの問題。先ほども少し触れましたが、日本は自然エネルギーに恵まれた国です。「地熱」「太陽光」「風力」「波力」・・・自然エネルギーのポテンシャルは侮れません。加えて、廃熱の
利用や、ライフスタイルの変革などに尽力すれば、さらなる安定を得られるでしょう。専門家だけでなく、多くの一般人が、それぞれ多種多様な代替案を挙げています。原発が無くても、工夫次第で電気は十
分に足りるのです。わたしたちは、エネルギーという面からも「持続可能な社会」を目指すべきだと思います。
不安と絶望しかない未来なんていりません。まだ21歳のわたしの人生を壊さないでください。心ある決断を求めます。

6716 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電は、可及的速やかにゼロにせねばなりませ
ん。

原子力発電は、可及的速やかにゼロにせねばなりません。
事故等のリスクも理由の一つでありますが、最大の理由は、廃棄物をきちんと処理できないシステムだからです。
このような危険なものと、人類とは、つまるところ、共存できません。
我が国での廃絶はもちろん、全世界における廃絶をリードせねばなりません。
産業とか経済とか、目先のことにとらわれた考えは、「自分の生きている間、こともなく過ぎてくれればいい」という、自己中心で、無根拠な楽観主義でしかありません。
人類の未来を考えるならば、経済や文明にある期間不自由をきたしたとしても、原子力発電をやめる方向に、今すぐ舵を切らねばなりません。
人類の未来を大きく左右する決断の時期なのだということを、皆が深く自覚せねばなりません。
日本の決断を世界が注目しています。
自己中心で、世界や未来の人類のことを考えなかった、２０１２年の日本。そんな汚名を自ら着てはいけません。

原子力発電は、可及的速やかにゼロにせねばなりません。
そのための決断を、今、せねばなりません。

6717 個人 自営業 ４０代 男性 ゼロシナリオを進めるべき 再生可能エネルギーの不確実性をいうのであれば、原子力に於いてもシビアアクシデント時の想定不可能、規定不可能は不確実としか言いようが無い。　エネルギー安全保障の概念を持ち出し、想定、規定
不可能なリスクを持った原子力へのエネルギー依存度を問題にするのでは無く、その他のエネルギーの不確実性を少なくする事に叡智を集合させるべき。
現政権は一方では社会保障制度に於いて将来世代にツケを回さないと言っておきながら、エネルギー安全保障に於いては、言ってみれば無尽蔵のリスクを将来世代に背負わせようとしている。

今件については、まずはじめの一歩として、２０３０年に於ける原発依存度は０％を目指すべき。



6718 個人 その他 ４０代 女性 早急に即脱原発への方向変換を。自然エネルギーへのシ
フトが
これからの日本のエネルギー政策の最優先に！

原発依存に、もはや未来はありません。
3.11の原発事故で、嘘の安全神話、あらゆる嘘がばれてしまったのです。
未来の日本を支えるのは、再生可能エネルギーへの変換政策です。
目先の原発依存利益に振り回されるのではなく、
真の日本の未来、未来の子どもたちのために、
今こそ、決断するのが今を生きる私たち大人の使命です。
責任ある決断こそ、今政府に求められている事です。
早急明確な、即脱原発への軌道修正を！！

6719 個人 家事専業 ３０代 女性 原発比率0パーセントの日本を作ってください。 日本には、各地に素晴らしい文化が存在します。人々が、長い時間をかけてくらしと文化を築いてきました。それなのに、福島の原発事故により、福島の人々の生活が一瞬にして失われ、再びそこで普通に
生活できるのは何十年、何百年、何万年後ですよね。そんな危険な原発が日本中にいくつもあり、その下にはいくつも活断層が通っていますよね。それは日本の自爆装置としか思えません。たかが、電気を
発電するためのお湯を沸かすためだけに、原発を動かし続けるのは絶対反対です。

6720 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発ゼロシナリオに賛成します。 僕たちが作り出してしまった使用済核燃料を未来の子供たちや、孫たちの世代に残してはいけない。
今回の福島の事故でも分かるように、核燃料というのは、人体をはじめ、動植物、地球そのものの生態系に悪い影響を与えてしまうもの。決してそののようなものを次の世代に残して死んでいってはにいけな
い。

近年、何年後に原発ゼロを実現化させるのかの明確な目標を立て、それに向かい原発の代替えエネルギーとして、再生可能エネルギー自然エネルギーの普及、開発を計画し、実行していって欲しいです。

6721 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 代替エネルギーの開発は急務であり、核融合研究などの
推進が必要。
原子力も体制等の見直しが必要。技術は難しい物を利用
するためにある。
原子力をゼロにするのは就業できない人を増やすだけ。

再生可能エネルギーで産業を守り、職を維持することなどとうていできまい。技術は安全に巨大エネルギーをあ扱うためにあるので、チェルノブイリに比べる方がどうかしているが、良い教訓になった。エネル
ギーの資源のない我々日本人には技術革新による売れる商品の開発が必要で安定なエネルギーは必要、
原子力、福島原発は３日後に放射物質がでていることから、なにか大きなミスを隠している。こんな馬鹿なことが起きないようにすれば済むことではないか。
放射線で亡くなった人はまだいない。
今の路線で国を操ると就職できない、食っていけない人がたくさんでて思い知る羽目に成るであろう。
一刻も早く安全対策の見直しが必要。津波に備える防波堤を作る暇があったら。３０ｍ以上の高さに電源と燃料と当面の冷却水を確保すれば良いだけのこと。水がなかったら海水をいれればいいだけのこ
と、簡単じゃない。

6722 個人 家事専業 ６０代 女性 私は人類にとって何の利益ももたらさない危険な現在の
原発は必要無いと思います。原発が本当の意味でクリー
ンに使いこなせるようになるしかるべき時代までは、原発
はいりません。

原発は建設時点で危ないことがわかっていながら、薦めてきた日本の指導者方の
意見とその理由を国民の前で述べて貰いたいと思います。その真の理由は何であったのでしょうか。なんの目的があるのでしょうか？原発の危険性を国民に大声で伝えて貰いたい。電気は原発無しでも足
りると専門家の方が実証され、報告されています。　元原発技術者の方々も各地の講演会で原発の構造上の儚さ、危なさを　命をかけて訴えておられます。国民の命の尊さを全く考えない政府、電力会社の
やり方は　愛のあるやりかたとはかけ離れていると思います。もっと、マスコミの方も
利権を離れ、本当に大事なものは何なのかを考えて貰いたいと思います。自分の家族を守りたいと思うなら、この日本の国民、世界の人々の命も守る役目が今の日本のマスコミや政界、財界の方々にはあ
るでしょう。今の人類には使いこなせない原発やウランには手を出してはいけないのです。もっと、幸せに生きていく方法は別のところにあるのではないでしょうか。この地球上の一人でも飢えていたら、又不
幸であったらいけないと思います。　全ての人々が幸せに生きていける世の中は実現可能なのですよね。世界中の富を皆で分け合うことの方法を編み出して行くことの方が必要だと思います。原発は今のと
ころ全く必要ないと思います。何故ならそれは人を不幸にし抹殺していくものだから。

6723 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 (1)ゼロシナリオを支持する。 民間企業が国家を危機に陥れてしまうような危険性を持つ設備を運用することなど不可能であるから。民間企業の経営陣が万が一の場合の国民の命を優先して会社の損失（廃炉の際等）を受け入れる決
断させること自体が危険であるし、そもそも国民から選ばれていない一民間人に決断させるのが間違い。また、告発があった４号機の圧力容器のように納入企業が納期を合わせるためにやってはいけない
熱処理などをして、金属耐性を落としてしまったりしている。そのようなことが可能であった以上、事故が国民の命を脅かしたり、長年にわたり土地を汚染していまう原発のプラントの運用は無理。

6724 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 わが国の今後のエネルギー源は、再生可能な自然エネ
ルギー以外に選択の余地はないと思います。一刻も早い
脱原発を進めるべきです。

環太平洋火山帯に位置するわが国にとって原発が、きわめて危険なエネルギー源であることは、先の東日本大震災の福島第一の事故によって証明されたと思います。
原発の全廃こそ、わが国の将来を託す次の世代への義務だと思います。

あと、１５シナリオや２５シナリオは、過酷事故のコストや核燃料の再処理、最終処分にかかる費用を過小評価しています。

また、自然エネルギーに関してはソーラー、風力だけを限定しているようにかかれていますが、地熱発電など完成された技術を使ったエネルギー源は無視すべきではありません。
それに、技術的にはまだ開発過程ですが波力発電等、わが国の潜在的なエネルギー源の開発を進めることも必要です。

海洋におけるメタンハイドレードや海底油田などもこれからの課題として考えれば、国民の大な負担なしにエネルギーの自給は可能だと考えます。

6725 個人 その他 ７０代 女性 どう考えても原発はゼロです。
これ以上稼動続けてはいけない。
新しく作ってはいけない。

フクシマの事故原因もうやむうやにされたまま、東電の事故が進行中であるにも拘らず、地震国日本でありながら、関電の再稼動を許してしまったことは許されません。
日本政府は再びの事故が起きたら、どうやって責任を取るのですか。
人るいの手におえない事がはっきりしてたではありませんか。

国民の命を軽んじてもいい経済成長は有り得ません。
もうそんなことを求めていません。安心安全が一番です。

過去に数々の誤りを犯してきた公害国家の歴史の過ちを学んで下さい。

6726 個人 家事専業 ４０代 女性 私たちの大切な子供達が放射線被曝による癌で死なな
いためにも
「エネルギー・環境に関する選択肢」はゼロシナリオで　お
願いします

原子力発電所は全面停止して下さい。

●廃炉のたの莫大な維持費、それは原発を作ってしまった日本国民の責任として、税金でまかなっていくべきだと思います。

●それで電力が不足するというのなら、私は我慢します。
脱原発のためなら　節電は必ず成功します
政府は包み隠さず　国民に語りかけることが　大切です。

●東北の子供達は　人体実験をされていると私は感じています。
かれらを　安心して暮らせるところへ完全移住させられないのなら、もう原発に依存することはやめたいです

●再稼働には絶対反対です。
ましてや　あらたに原発をつくるなど　脱原発を決めた国に対しての侮辱ですし、被爆国として恥ずかしいことです

●原子力発電所に経済的に依存している地域がありますが　それは日本政府の責任で依存しなくても生活できるように　するべきです。
原子力発電に依存するのは　もう　辞めるべきです。
　
　6727 個人 自営業 ５０代 男性 原発ゼロシナリオを選択します。 私たちは今回の福島第一原発の事故により世界中に放射能ほかの汚染物質をまき散らしてしまいました。それは天災によるものだという身勝手な言い訳も聞こえますが、そのようなことは被害を被った外国
には通じません。

地震が起こり、津波が来る地域へ「大丈夫だ、安全だ」と言い続けての今回の事故であり、あれはまったくの「人災」です。そして今、私たち日本人は世界の国々に対して未曽有の環境汚染を引き起こしたと
いう点で加害者の立場にあります。今後、諸外国により我が国へのさまざまな損害賠償責任訴訟を起こされてもやむを得ない状態になってしまいました。

そのような中にありながらいまだに「安全を確保しつつ原発を再稼働していく」という選択を政府が国民の意見も聞かずに推し進めています。

絶対そのようなことは反対です！

私は再稼働にも反対するし、今現在この国に存在している原発すべてを安全に廃炉にすることが世界中の国々対しての人としての責務だと考えています。

それがどんなに経済的な痛みを追うものであれ、たかが電気のために、わが子、わが孫に続く子々孫々の子供たちの生きる環境を汚すつもりは毛頭ありません。

現時点でのすべての原発の再稼働禁止と運転再開した大飯原発の再度の停止を求めるものです。

さらに今後のエネルギー政策に対しては根幹に「自由化」を求めるものです。
具体的には送電線を国有化などして民間が自由に使えるものにすることなど。

風力発電、太陽光発電、地熱発電などさまざま代替エネルギーを駆使することがこの火山国、海に恵まれた地域でできないわけがありません。

原発依存度は経済活動に影響が出たとしても、生活レベルが下がったとしても、下げるべきであり早急にそれを０％にすべきと考えます。

6728 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 「原発0％」を選択します。
3択の選択肢として、「2030年までに」という但し書きがあ
るが、「いますぐ原発を0％に」という選択肢がないのはお
かしい。即時全原発停止→廃炉にすべきです。

「原発0％」を選択します。
3択の選択肢として、「2030年までに」という但し書きがありますが、「いますぐ原発を0％に」という選択肢がないのはおかしいです。即時全原発停止→廃炉にすべきです。
2030年までは福島原発を襲ったような大地震や津波が来ないという確かな根拠がありません。なんら安全性の担保もなく、大飯原発を再稼働する暴挙など、政府・行政は国民の命を軽視していると思いま
す。
電気は足りている。百歩譲って足りなかったとしても、救命・救急のための措置など、必要な緊急の電力供給は見通しがついているはずです。
温暖化についてもそもそもそれを言うならウラン採掘・発電所建設時に莫大な量のCo2を出しており、福島の事故など起これば、その処理のためにも莫大なCo2排出が起こります。
電力会社の経営を助けるために、原子力発電所を動かし続けるなど本末転倒と思います。そのために金を出すのは国民です。そんな企業のために貴重なお金を出したくなどありません。
経済・エネルギー政策より人間の命が大事です。人間の命や健康が脅かされて、経済もエネルギー政策もないのではないでしょうか。
国策として即時全原発停止→廃炉を行うことを希望します。

6729 個人 無職 ５０代 男性 原子力発電を停止して順次廃炉していくべきです。 福島の事故をみれば明らか、人の住めない土地を作ったことを考えて廃炉にしていきましょう。

6730 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 原子力発電による電力供給は０％が望ましい 原子力発電所建設費の10分の１で出力は原子力発電所1000基！！

海洋発電の「ネプチューン」を一基作れば韓国や中国にまで売電できます。

6731 個人 その他 ４０代 女性 原発稼働を今すぐ0基にしてください。 福島の原発事故を受けて、原発は本当に恐ろしいものだったのだと知りました。
今まで関心が薄かったことが悔やまれます。
水爆、チェルノブイリ、水俣病など、放っておけばどうなっていくのか内閣で働いている方もよくご存知の筈です。
この日本で誰しもが命と健康に暮らす権利を軽視している現状に人として、日本人として恥ずかしくてなりません。
でも、今は原発とはどうゆうものなのかを学び、しっかりと向き合っていこうと思っています。
7月5日時点で、日本の原発依存度は0%。
自然エネルギーに移行するまでの間、火力で賄えるはずです。子供達のため、未来のために、大人はこのくらいのことは努力するべきだと考えます。推進してきた者だけに責任を押し付けるのではなく、反対
をしてきた者も協力しようと妥協しているのです。
ひとたび事故が起きれば、反対してきた者までもが命や健康を奪われます。
推進してきた者だけが被害を受ける訳ではないのです。
このまま、再稼働せずに、省エネを続けて、進化させて、
自然エネルギーを増やして、安全な電気で暮らしていけると思います。
大飯原発が一基でも放射能漏れを起こし、それが冬から春の伊吹おろしの時期と重なれば、私の住む愛知県西部も、三重県も岐阜県も、居住不可能の地域になります。
こんな不安要素の多い原発は全国で最短で廃炉に出来る様に努力すべきです。
アジアで先駆けて命をかけた教訓を生かした国が日本であってほしいです。
手順を踏んでいる間にも手遅れになり、また多くの命を削られるのかもしれませんが、
現時点の政策からの一大決心と方向転換をお願い申し上げます。

6732 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 エネルギーや環境政策など、わが国の行く末を左右する
重要な事柄を議論・決定する際には、国内経済や国民生
活、雇用はどうあるべきか等について、筋道をつけつつ冷
静な判断の下での選択肢を国民に示す必要がある。

今回の選択肢は、そのいずれもが、今後想定されるわが国経済への下押し要因を過小評価していることや、もっとも重視されるべきコスト抑制や空洞化防止のための具体策が示されていない、エネルギー
比率の転換によって国民一人あたりの負担がどのように変化すのかが不明など、あまりにも目の粗いシナリオの下で策定されたものである。
また、いかにしてCO2を削減するかに関心が集中するあまり、「原子力対再生可能」という極めて狭い図式の中でエネルギー比率を決定しようとするあまり、国が存続していくための大原則である、経済成長
とのバランスという観点を著しく欠いている。したがって、生活者という観点に立てば、３つとも選択に値しないというのが率直な意見である。
その中で敢えてということであれば、「20～25％」を選択せざるを得ない。しかしそれとて、経済成長とのバランスの上ではきわめて不十分である。これまでのエネルギー基本計画がそうであったように、いず
れ実態を加味した見直しがなされると思うが、その際には、一時的な感情に流されることなく、この国はいかにあるべきかという道筋をしっかりと示しながら、総合的かつ地に足のついた冷静な議論が、早期
に開始されることを強く要望する。

6733 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 (1)ゼロシナリオを希望します 政府が主張している原発再稼動について、電力不足が本当の理由ではないと感じます。
節電は国民一体となって取り組めばできます。
福島みたいな環境は二度と作ってはいけないと思います。
いずれ福島出身の子供たちが、発がん性リスクなどの問題で悩む日が来ないかと心配になります。

6734 個人 自営業 ６０代 男性 原発比率は０％とすべきである。 原発の事故が起きた場合の悲惨さは言うまでもない。この被害に関しては誰も責任の取れる状況ではない。このような非人道的なエネルギーは使用してはならない。
また、核エネルギーは膨大な量の核廃棄物を生産しつずけ、その放射線を無害化する術は人類は持ち合わせていない。さらに、その毒は何万年にもわたって消えることがない。このようなエネルギーは人間
の倫理として容認できないものである。私たちの子孫の生存を脅かすエネルギーなど誰も使う権利はないと考える。

では、原発０％にする方法は、もう既に沢山の選択肢が出されており、期限を決めて実行することのみである。もっとも大切なのは期限を決めることである。
省エネ・発電の分散化・自然エネルギー・電気事業者の解体など全ての手段の組み合わせとなる。どのような方法が実行可能また現実性があるかは、専門家に委ねたい。
再度願うのは原発0％の期限を決める事と考える。

6735 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 みんな、息子や娘、孫、甥っ子、姪っ子がいると思いま
す。
その子ども達に親として嘘偽りのない説明ができること、
社会人として胸を張って言えることをしてください。

原発によって潤いがもたらされる政治家の皆様、東電上層部の皆様へ
原発の必要性とリスクを天秤にかけた時、そこまでの必要性が無いことなんて、もう分かっていますよね？
私たち大人・社会人は、これから生まれてくる命、生まれたばかりの命、何も知らず毎日一生懸命生きているまだ小さな命に、素敵な未来を残すこと。
これは大人として当然の本当に本当に最低限の役割だと思います。
よろしくお願いします。

6736 個人 自営業 ３０代 男性 原発稼働をゼロにし、自然エネルギーによる国家運営に
移行する

原発は非効率で危険を伴う
危険を伴う国を子孫に残さない
安全な国を子孫に残す



6737 個人 無職 ６０代 男性 原発をゼロに。再稼働をしないで。 原発のゴミの処理もできないのに、原発に頼ることは大きな間違いです。

原発の廃棄物の処理には、500万年もの時間がかかると聞きます。

そんなゴミをこれから出し続けたら、未来を担う子どもたちやその子どもたちなどに大きな負担を背負わせることになります。

電気は必要ですから、原発に頼らない代替えエネルギーを開発しましょう。

多少不便でももっともっと電気エネルギーの消費を減らしましょう。

日本の未来のために、原発反対！　原発の再稼働反対！

6738 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを採択していただきたい。
CO2問題、経済的側面も考えるべきだが、原発事故の繰
り返しと使用済み核燃料の負の遺産を将来まで残すこと
は決してしてはならない。そのためには元を断つべき。

原発を残した場合、原発事故の再来を繰り返さないための安全補強対策の費用、使用済み核燃料の処理問題とその費用、核燃料の再利用の検討の費用などが発生し続ける。原発だって低コストではな
い。また、全く実現しない核燃料の再利用の検討にこれ以上の経費をかけることは愚の骨頂である。原発をやめると他の費用が増えると言う議論が多いし、それはその通りだと思うが、原発を動かしながら
の安全対策と、止めてからの安全対策では、止めてからの対策の方がコストが下がると思われるし、核燃料再利用の検討に向けている経費は自然エネルギーの開発費用に回せるはず。
福島の事故を経験した国が、エネルギー政策を根本的に見直すことができないのは、人類として愚の骨頂である。
原発を残して、原発事故が起こる恐怖と負の遺産を未来永劫残し続けることを国民に強いるのか、原発を無くして、省エネ生活と、エネルギーコストの上昇を国民に協力依頼するのか。
後者を選べないなら日本の政治はとことんまで腐っている。

6739 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発反対です。 原発再稼働、反対です。
原発は必要ありません。
稼働しなくても危険な事は、福島原発事故で判明しました。
その事故原因の解明されず、安全保障されていないのに
稼働するのは間違っています。
日本人の頭の良さを、原発以外の電源開発に全力で注いでください。
そして今ある原発の廃炉計画を至急立ててください。
静岡、福井、新潟の原発事故が起こると、日本は立ち直りに
膨大な時が必要になってしまいます。
原発廃棄物を次代の世代に任せる無責任な事は、
もうやめてください。お願いします。

6740 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発反対 破滅に向かうから

6742 個人 自営業 ４０代 男性 原子力発電をゼロにしてください。 自然エネルギーを推進してください、太陽光発電、風力発電等の自然エネルギー発電をもっと普及させて、地域ごとの管理運営をして下さい。
たとえば、電力のコントロールを地域で行えるスマートタウンを普及させる為に市町村レベルでの事業を行う事とか検討して下さい。
自分の子供たちに先送りで原発問題を背負わせたくありません。

6743 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロシナリオ 今すぐに即日廃炉と言ってるのでは勿論ありません。
今、どこを目指していくのか、何を大切にしたいのかを明確にしてほしい。
「電気が足りないから稼働させる」のではなく（その「足りない」根拠もあやしく思いますが）、「人の命や生活を奪うエネルギーシステムを手放す」ということを決めたうえで、じゃあ、どうしていくのか、という議論
を進めてほしいのです。
まずは、国として「原発及び利権まみれのエネルギーシステムを手放す決断をする」ことを求めます。
また、ゆくゆくは電力会社もエネルギーも、自分で選べる制度にシフトしていただきたい。
3.11でこれだけの経験をしたのです。
そこからの教訓を胸に、世界に誇れる最初の成功例を提示していきましょう。
そうすれば、日本がリードをとって、世界が変わっていくはずです。
この惨事を、無駄にしないでください。これ以上の悲劇を生み出さないでください。

6744 個人 無職 ４０代 男性 0% 当然だからです。

6745 個人 自営業 ４０代 男性 原子力発電所の廃止 核燃料の最終処分地が決まっておらず、災害にたいする不安も継続するなか、
誰ひとり責任を明確に取らない原子力発電については、即座に廃止し、他の発電方法に切り替えるべきである。
東日本大震災以降、１年以上の猶予がありながら、他の地域の原発にかわる発電方法を開始しなかった、政府の方針は了承できない。

6746 個人 自営業 ５０代 女性 ２０３０年度における原発エネルギーは０％を選択します。
むしろ、いますぐに大飯原発の稼働も止めて、日本のすべ
ての原発で、廃炉に向けた作業を開始すべきだと思いま
す。

福島第一原発の事故も収束どころか、内部がどうなっているかさえ把握できない状態なのに、しかも原発ゼロでも世の中はちゃんと回っているのに、どうして原発を動かす必要があるのですか？
お金のため？電力会社がつぶれるから？
すでにドイツの電力会社は自然再生エネルギー事業へと方向転換をしているのに。

廃炉作業には何十年もかかります。汚染がれきの処理も、専用プラントをつくるなど、厳格に処理しようとすれば、時間も人手もかかります。自然再生エネルギーの発電でも、雇用は生まれます。そうすれば原
発立地地域でも経済はちゃんと回っていきます。
農閑期は出稼ぎするしかなかった地域が、原発を誘致することで、年中ずっと家族一緒に暮らせるようになったけれども、それは何よりも大切な命と引き換えの暮らしでした。地元で暮らす人たちのほとんど
は、原発関連で働くしかなく、被曝を伴う危険な作業を強いられ、原発は、過酷事故を起こす前から、安全・安心な暮らしとは対極にあるものだったんです。そして今回の事故--。

もう原発エネルギーに頼る方向は破綻しています。すぐに大飯原発を止めること、全国の原発で廃炉に向けた作業を開始すること、自然再生エネルギーの研究・活用、それによる雇用創出政策の立案を求め
ます。

6747 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発絶対反対  0%  絶対 未来の地球 未来の子供の為に絶対原発反対

6748 個人 自営業 ５０代 女性 全ての原発の再稼働禁止と廃炉を希望します。 原発の危険性は福島の事故で充分に全国民が知るところとなりました。
どこで大地震が起きるか分からない地震国日本において、絶対の安全は存在しないと思います。
また地震などの危険以外にも、核のゴミを処理し続け、お金を使い続けること、この効率の悪さが理解出来ません。効率も悪いですが未来へ負の遺産を送り続ける行為としか思えません。
「国民の生活を守る」というのは経済的な側面ではなく、まず生きてゆく環境が第一です。本当に国民を守るためには、汚染や不安の無い国土を創り、守って欲しいと思います。
原発のような危険性の高く効率の悪い発電（または処理）にお金や労力を使うのではなく、自然エネルギーの開発に力を入れて欲しいと思います。

6749 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロを支援します すぐには無理でも、自然エネルギーの推進、電力供給方法の改善、省エネの浸透を同時にすすめていき、原発ゼロに移行して欲しい。そう遠い将来ではなく実現できると信じています。私は子を持つ立場とし
て省エネの大切さと方法を伝えていきたいです。

6750 個人 その他 ４０代 女性 日本国内の原発は全て廃炉にしてほしい。現在稼働を始
めた大飯原発も早急に停止し原発による発電は０にする
べきである。政府は原発を０にすることを宣言し再生可能
な発電方法に移行していく方向性をしめすべき。

福島の原発の事故により、有害放射能が拡散され、付近の住民は被爆し、避難し、牛や豚や多くの生き物も死んでいきました。事故がおこれば、自分の家に帰れなくなり、健康被害を受ける人が多くでること
が、わかっているような危険な発電所を稼働させ続けることが正しいこととはとても思えません。日本のような小さな島国、しかも地震が頻繁に起きるところに、54基も原発が必要だとはとても思えません。事
故が起きれば、地球規模の被害も考えられます。原発はなくさなければならないと思います。

6751 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 抽象的概念で検討するに、人間は未熟・無知であり、核
分裂反応を管理できない状態に現時点で位置している故
に、ゼロシナリオを希望します。

ゼロシナリオを希望します。理由を列挙します。１．国会事故調の報告書にある通りに原発の安全性は国際水準に比べて恣意的に低くなっている現状である事。２．日本は核兵器を持たない故に（核実験の
経験なし）他国に比べて核分裂反応に対する知識が不十分であり、その無知さが原発事故の誘因であり対処もお粗末であった事。３．放射線は科学的知見で細胞の遺伝子を傷付ける、日常的にも人体の
細胞分裂の際に異常な性質をもった新細胞（がん細胞など）が生まれており、それを駆逐するべく体内作用が働くという偶然性で人体の健康を維持しているに過ぎない。つまり低線量被曝の及ぼす影響は専
門家レベルでも意見が分かれるというが、上記の点でも放射線が生物にとって有害である事実は指摘できる事。更に、生物として放射線に危険を感じるのは自然であり、原発を完全に管理する事が不可能
であると明白に認識された現在では、狭い日本国土を失う危険性すら現実味があり、責任ある大人としては、日本人は日本国内で大規模な核分裂反応を扱う事を禁じるのが次世代への努めであるはずであ
る、経済性（金）の優先順位は、上記の概念より著しく低い。４．原発コストは、事故処理・除染・廃炉・プルトニウム処分等の費用を実数として計上すれば、原発自体が民間企業では負えないリスクを持った
事業である認識は明らかとなった。つまり、原発は商売にならないのである。現時点では、ただの止まらない公共事業の象徴ですらある。５．極東に位置する日本は、原発事故があったとしても偏西風により
放射能の拡散をハワイ方面（太平洋）とする地理的に有利に位置しているが、仮に他国からの訴訟リスクが低い事を根拠として、万一の原発事故を許容する姿勢があってはならないはずである。そんな甘え
よりは民間企業保有の内部留保２００兆円以上の資金力を頼りに、再生可能エネルギーの技術開発に邁進するべきであり、現在の経済大国３位である日本のチャンスであると認識すべきである。エコとの両
輪で危険性の少ない発電方法が開発され、ひいては世界中で稼ぎ頭ともなる輸出の柱になる事であろう。これが政治のする仕事であり、目先の金を追うのは政治が提示するインセンティブであってはならな
いと考える。少子高齢化を見据え外貨を稼ぐ事のみで日本は維持できる、そんな基本を忘れてはならない。子孫繁栄の為に、バランス感覚の優れた結論を出すべく日本国民は脳に汗をかかなくてはならな
い決断の時である。

6752 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」・・・唯一の脱原発シナリオである、こ
のシナリオしか望めません。大飯が再稼動してしまって
今、せめて未来を明るいものにしてください。

もうこれ以上、原発を再稼働しないでください。
子供たちに健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください！
もっと省エネルギーの取り組みを進めてください。
もっともっと節電できるはずです。
もっと自然エネルギーを推進してください。
もっといろんな方法があるはずです。
日本には頭の良い人たちがたくさんいるんですから
原発を考えられるんだったらもっといい方法を考えて！
既に破綻している核燃料サイクル温存が
原発１５％、２５％のシナリオです。
再処理の廃止を決めてください。
アメリカの圧力に負けないで、日本を守ってください。
日本は日本人にしか守れません。
どうかどうか、よろしくお願いします。

6753 個人 家事専業 ６０代 女性 原発の割合は０％に。 もう決めている事柄に対して何かを訴えるほどむなしいものはありませんが、それでも自分の意見を明確に伝えないのは、自分を裏切ることになるのでここに書きます。
０％の理由は簡単明瞭です。
昨年の３月に日本は重大な分岐点を迎えたのです。政府が今選択しようとしている方の道は確実に破滅の方角です。（国民全員が６０代以上ならそれでもいいでしょう）
でも子孫を残しまだ国として存続させたいのであれば私たち善良な市民は我慢もいといません。
弱者（子供たちや老人、病人、障害者　）のため譲りましょうと思うのです。政治家や官僚の方たちは自分の家族を逃がせばいいと考えているでしょうが、たぶん日本中どこにも逃げ道がなくなる事態がきっと
来ると思います。
きっとその時右往左往するのはその人達で、覚悟を決めている私たちは甘んじて現実を受け入れると思います。
もう世界中高度成長なんてありえない。とそう考えて次の一手を打ってくれるそんな人が日本を背負っていってほしいです。
電力がたりなければ、それなりに生きるしかないのです。国民一人ひとりが無駄をなくして、電気だけでなく有限の資源はいつもが節約です。

個人6741 祖父母たちや　親たちが　選択した結果として今がありま?す。
その結果として残された土地で、その結果として汚染され?た土地や、健康被害を背負って　これから　幼い子どもた?ちは　私の子どもは生きてゆかなくてなならなんです。
たとえば今　勉学に励んでいる原子力の学生たちのやる気を削ぐこ?となど、このコトにらべたら　なんてことないはずです。
なぜなら、原発を廃炉にするためには相当の技術が必要な?のでしょう、それに身を打ち込んで、今まで先人が作って?きた大量の原発を廃炉にしてゆき、さらに管理してゆくと?いう使命があります。
さらに当時、若い原子力の学生だった今の年配の技術者の?方々とは時代がもう違って来ているということがあります?。
その頃には、新しい分野として目を輝かせていたでしょう?。けれどもうすでに過ぎ去りし分野となりつつあるのでし?ょう。
大学で原子力や原発のことを学んだ最近の学生さんの話は?ほんとうに愕然とします。東電の福島の原発の事故のあと?であっても彼らは、原発は危険ではない、正しく学べば安?全だ、怖がるものではな
い、と言っています。
原発の建屋は、設計はそうであっても　建築は　その道の?専門家が作ったものではなく、一般の大工（鳶職人）さん?が作ったものも多く。壁が吹き飛ぶことなど視野に入れず?作っているので、もろく、配管
ずれたり、欠陥も多いとき?きました。
立ててしまえばこっちのものだと、原発利権でこんな小さ?な地震列島に５４基も作ってしまった後始末は、私たちの?大切な子どもたちがやるんです。
あの時代の技術者の方々や政治家びとは、それを考えもしないんでしょ?うか、悲しいです。

今の若い人たちは、もっと地球を助けるような、大きな犠牲を生まない、人類の本?当の平和のための希望を持った自然に反しない技術を学ぶ　そういったモ?チベーションが必要です。

今、福島で大きな犠牲をだしてしまった今だから、ここで?転換する必要があると感じます。
でなければ、人として、
普通の死を迎えられず、被災地にとり残され?、放射能汚染が激しい為に、生きていたかもしれない大切?な家族を助けることもできず、遺体となっても探されもせ?ず、放射能の急性被爆でなくなり　そして　野
ざらしにさ?れたまま朽ち果ててしまった沢山の子どもたち（涙）、家?族に看取られなくなるなずだったおじいさんやおばあさん?、可愛い子どもを助けようとしてなくなった若いママやパ?パの重い命の犠牲は、
ただ踏みにじられることになります?。
感情をもつことは、そこで大切な気持ちを感じることは　?人間として生きてゆくことにとって不必要ではないと思い?ます。それは共感や想像につながるからです。共感や想像?力がないことが、今の地球に現
れています。
 
隠蔽、隠す、真実を告げない、ウソ、金、それが今回の福島で?おきた原発の事故が、原発とはクリアな世界ではない　と?いうことを教えてくれました。
私たちがこれから進むべき未来は、すべてにおいて、クリ?アであるべきだと感じます。そうでないものは、急速に　?暴かれ地球から振り落とされてゆく時代になったと　そう?思います。

エネルギーの問題は、急いで新しい案を考えてゆくべきと?思います。
次のエネルギーを決めるまでの間は、火力発電の燃料もも?つだとろうと聞きました。
「誰も」責任も取らないような、それなのにものすごい犠牲を?うむようなものをお金のためと、いまだに新設しようとし?ていることに　呆れるしかありません。
もう私の暮らす青森県八戸市から１時間の距離になる六ヶ所村では、容量いっぱいで、?核廃棄物を受け入れられなくなってきてます。
さらに、六ヶ所の核廃棄物再処理施設は再処理に成功して?おらず、地震や事故があったら、県内全死（急性被爆で）?すると、日本原燃が提示しています。さらに汚染と被爆は?東京までも及ぶそうです。そ
れぐらいの量の核廃棄物がた?まってます。
私は私の４歳の?娘を守りたい、生きて守りたい、その思いでいます。私の?父は三重県で、私は嫁ぎ先の青森にいます。昨年の大震災?のときは、もう２度と会えないと思いました。娘はおじい?ちゃんが大好
きで　私は家族を守りたい、生きるというこ?とへの思いに気づかされました。
私は一人の母親として、?原発ではないエネルギーの世の中を望みます。
原発をゼロにしてください。

この言葉を軽々しくいっているつもりはありません。人類がゼロにできないものに手をだしたうえ、立ててしまえば後は知らぬとやってきたものを、なくしてください、と言っているのです。
できますよね、必ず。　地球をまるごと破滅させるようなエネルギーではないから、推進してきたんですよね。
収束も、エネルギー転換もできるからこそ、やってきたんですよね。
今がそのときです。　よろしくお願いいたします。

今、政府にいる全ての人の、この世に生まれてきた意味・使命を今こそ気づき、全うしてください。
何のために生まれてきたのか、気づいてください。この地球を救う人たちへ。

２０３０年までの日本の原発のあり方　として　「原発ゼロ
シナリオ」を選びます。

女性４０代自営業



6754 個人 パート・ア
ルバイト

５０代 女性 原発から自然エネルギーヘ変換をお願いします。

消費税増税分を現在再起動されていない原発関連で働
いている方達の補助金
に回してください。

これからもう再起動しなければこの願いはかないます。
核の無い最先端国にしましょう、その為なら信じられない程の国民の協力がえられます。

世界中が日本を見ています、
世界中の子供達に汚染されてない海フレッシュな自然を残してください。

日本このピンチをチャンスに！！

国民と政府信じ合いたいです。

お願致します。

6755 個人 自営業 ４０代 女性 将来のエネルギーは「原発ゼロ」でお願いします。 横浜で被爆して体調が悪くなり、去年の7月に鹿児島に移住しました。鹿児島にも原発があり不安なので核に頼る発電は止めて欲しい。

6756 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発をこれ以上建設することには反対です。再稼働につ
いても、安全性が高いと判断される順に行い、老朽化した
ものや立地場所が危険なものはそもまま廃炉にすべきで
す。

原発はどう安全対策をとったとしても危険が伴います。再度事故を起こしたら日本はおしまいです。電力会社も経済界も政府もその責任をとる覚悟はないでしょう。足りない分は再利用可能な風力太陽光など
にシフトするとともに、既存のダムを利用して効率的な水力発電を行うべきです。もちろん電気を使わなくてもいいような生活を考えることも大切です。

6757 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ２０３０年までのでき得る限り早い時期で、原発依存は０に
すべきである。

２０３０年までのでき得る限り早い時期で、原発依存は０にすべきである。

１．上記の理由・・・コントロールできない怪物を運転すべきではない。事故が発生した際、長期間にわたって現場に近づくことさえできない代物を、なぜ平気で稼動させるのだろうか。
世界唯一の被爆国が二度目の被爆を受ける。それも国の施策で作った施設によってである。福島県民のみならず全世界にやりきれない思いのひとは多くいる。

過ちは気付いたら正さなければならない。

２．代価エネルギー案・・・再生可能エネルギー、コ-ジェネ等の普及によって、２５％を達成するのに必要な費用を試算し、捻出の方法を検討する。残りの化石燃料部分についてはメタンハイドレートも実用化
できると思われる。費用の負担は広く国民で受け止めなければならないが、安全・安心はお金には代えられない。しかし、そもそも輸入等に頼らないエネルギーの安定供給が国の大きな目標ではなかった
か。原発に安心して開発が遅れてはいなかったのか。

３．第三者機関の設置・・・もとより経済産業省内で保安を管理していたと記憶する。今後も管理する側とされる側の、現在の関係からの脱却は難しいと考える。したがって国民が間違いなく信頼できる公平・
公正な機関を設置し、あらゆる方面からの調査、資料開示等を実施していくべきではないか。

6758 個人 家事専業 ３０代 女性 原発０％を選択します。大切なのは今現在ではなくて未来
です。

私たちの生活に原発はもう必要ありません。私たちも原発なくても、生活できます。あまり電気を使わなくても、生きていけます。そしてこれから生まれる子供、今育っている子供たちには今この起きている最
悪の状況の二の舞はさせたくありまん。大切なのは今現在ではなくて未来です。地球のためにも、未来を背負う子供たちのためにも、原発は必要ありません。

6759 個人 自営業 ４０代 男性 原子力発電所を全て停止し、廃炉にする。
節電に努め、太陽光、小水力、地熱など国内調達可能資
源を活用する。
風力は、バードストライク回避のため、必ず野鳥保護団体
の同意を得る。

放射性廃棄物の処理法や立地が確立されていない。
どんなに安全基準を高めても、万一想定がうの事態があった場合、深刻な被害を及ぼす可能性がある。
エネルギー安全保障上、国内調達が確実。

6760 個人 自営業 ５０代 男性 原発廃止のための会計処理追加 要するに、札束を日銀がどんどん刷って、借金を返済してついでに、原発を買い取ってしまえば、良いという、一種のペテンです。

6761 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 (1)原子力発電は即時停止
(2)不足分は火力発電で補う
(3)そして今すぐ国策として自然エネルギーを推進していく

(1)原子力発電は即時停止
3.11後、原子力発電のことを知りました。
今の科学技術では、核廃棄物を安全な状態にすることが出来ないと。
また自然に安全な状態になるのには何万年もかかるとも。
今までに出来た核のゴミだけでもどうにもできないのに、
これ以上増やすことは日本の危機いや世界の危機に値する。

(2)不足分は火力発電で補う
今ある火力発電をフルに動かしていくと電力は足りると聞きました。
その分燃料費はかかると思いますが、どれぐらいかかるかをしっかりと説明して欲しい。納得のいく電気料金の値上げは受け入れます。

(3)そして今すぐ国策として自然エネルギーを推進していく
今まで原発は国策でした。国策なので、ここまでの数が増えました。
自然エネルギーを国策にして普及していくと十分電力の供給が出来るとも聞いております。太陽光発電、風力発電、地熱発電、波力発電と日本には発電の技術は揃っております。あとは推進していくだけで
す。
今は発電量も少ないですが、自然エネルギーを進めることで、経済も発展していきます。ないものから作り上げていくのが一番経済発展します。

是非、これからの日本の為、その後の世界の為に今すぐに(1)(2)(3)の選択をお願い致します。
(削除)　2012.7.12

6762 個人 自営業 ４０代 女性 原発再稼働について 中一になった娘が、ここのところの政治家のみなさんの行動や、原発再稼働のニュースを見て、一体何がよくて悪いのか、わからない、と言っております。

大人たちの勝手な行動が、日本の子供たちの未来と夢を破壊しています。

子供たちに、私たち親は、なんと言ってやればいいのでしょう。
何も言えません。
この子達の将来、日本に素晴らしいことがあるとも、もう言えません。

娘は今週からネイティブの先生について英語を習うことにしました。
成績を上げたいからではありません。
将来、海外に移住するためです。

美しい日本の品位と誇りを、こどもたちは知ることなく老いていくかもしれません。

もう、母親としては、それでもいい、とまで、今は思っています。

6763 個人 自営業 ５０代 男性 原子力発電は即刻廃炉にしてください 原発事故の原因もまだ出来ないのに再稼動をするのは人道的に許されることではありません！電力は石油やガスで十分まかなえるので問題ありません！
これ以上放射性廃棄物を増やさないでください！処分する場所も方法も無いのです！

6764 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 女性 原発0 いくら電気代が安くなったとしても
温暖化を阻止できると言っても自然にも人にもそれ以上の負荷がかかる放射性物質
福島の事故の結果が出るのはこれから30年後と言われているのに。。。
放射性物質の影響が即効性のあるもので目に見えて悲惨な状態なら原発なんて速攻中止になると思うのに、即効性がないから安全でクリーンなイメージつけやすい

原発ができて40年
この40年で世の中の様々なモノに新しい技術が発見されて新化してきたのに原発だけはそのままの状態・・・自然エネルギーだって40年あれば技術が進歩したはず「できない」でなく「やりたくない」なのでは
ないか？

このパブコメに関しても期間が短すぎるし、告知も少なくどのくらいの人が知っているのか、ネットユーザーでない人はどうすれば知ることができるのか？本当に原発が安心で環境にも人にも優しく自信を持っ
て薦められるのであれば、こんな姑息な手を使って早急に決める必要はないのではないか？そもそも、この3つの選択枠にも不満です

6765 個人 パート・ア
ルバイト

５０代 女性 送電線の無い発電か、もしくはあっても市単位の送電網
で、地産地消の発電、
市単位の場合は、毎年５％位づつ、送電網を、電力会社
から買い取る。

プランは｛山側｝、｛平地画｝、｛海側｝に分け。
　
　｛山側｝
　　　　｛１｝送電線の無いに等しいプランは地域の小川での小規模発電で家庭単位の電力をまかなう。

　　　　｛２｝間伐材、廃棄材を利用した、バイオマス発電により、工場や家庭に電力を。

　｛海側｝
　　　　｛１｝下水排水によるバイオ発電
　
　　　　｛２｝波による発電が安定かと、思います、引き波､打ち波に両方に対応する発電。

　｛平地側｝
　　　　｛１｝太陽光発電とガス発電機の併用

　　　　｛２｝町単位での遊休地、埋立地での太陽光発電とガス発電機併用
　
　　　　｛３｝中間地として山側と海側の利点と欠点をカバーする。

6766 個人 無職 ６０代 男性 1.原発の危険性
　地震、津波、テロ、事故
2.原発事故による影響
　広範囲汚染
3.原発廃棄物
　廃棄物処理
4.自然エネルギー利用
　原発補助金を発電支援に
5.燃料電池車の活用

1.原発の危険性
　地震、津波、テロ、事故からどう守れるか
　　いったん事故になれば世界中に迷惑をかける原発は最悪のシナリオでも必ず守れるものでなければ安全とは言いません。原発直下で活断層が動いても引き裂かれない原発などあるのでしょうか。航空
機によるテロが起きても守れるのでしょうか。このようなぜい弱性のある施設は認めるべきではありません。
2.原発事故による影響
　福島および日本の東半分で起きている広範囲の汚染をどう考えているのか
　　日本中の汚染状況をくまなく調べてもいないで、よくしゃあしゃあと国民に安全を語れるものです。後からどんどん汚染実態が明らかになるほど政府不信を高まらせることはないと分かっていないことこそ問
題です。
3.原発廃棄物
　受入地のない廃棄物をどう処理するつもりなのか
　　誰が自分の住む地域に原発汚染物を廃棄させるものですか。普通に運転していても高レベルから低レベルまで長い年月には膨大な廃棄物が出るのに今まで目をつぶり先送りしてきただけです。福島で
一気に問題化しただけです。
4.無尽蔵にある太陽エネルギーを始めとする自然エネルギーの利用
　原発補助金をソーラー発電支援に
　　太陽光は利用しなければ無駄になるだけです。特に夏はその熱で気温上昇を招きます。太陽光発電はもとより、太陽熱での温水器を併用して、気温も下げれば、電気やガスの消費を抑えるエネルギー
問題だけでなく、地球温暖化防止にも貢献できる一石二鳥以上の効果が望めます。そのために、今まで原発に費やしてきた膨大な額の補助金を自然エネルギー支援に回せば原資を確保できます。太陽光
発電で言えば、１０年程度で買い替える必要が起きる可能性があるのですから、それまでに元がとれるだけの補助があれば、皆喜んで設置します。少なくとも新築住宅は設置義務付けをして支援金やローン
を手厚くするだけで良いのです。水力や地熱、風力等も同様です。
5.非常発電機や蓄電池として燃料電池車を普及させる
　非常発電機は通常は使用しません。その間、無駄に場所を占有し、メンテナンスもしなければいざというときに使用できません。その無駄を省き、大容量の蓄電池にもなるのが燃料電池車です。通常は太
陽光発電と雨水の利用で水素を生産し、タンクに充てんし、バッテリーは余剰電力を蓄えます。燃料電池であれば石油輸入に頼らず、排気ガスも出ず、地球温暖化も防げます。
　以上述べたようなことを行って、世界をリードする日本の先進技術として輸出できるようにしていけば、世界中から喜ばれながら外貨獲得にもなります。大義名分も十分で、国連なども巻き込んだ活動を強
力に進めるべきでしょう。詳細の検討はこのスペースでは無理ですのでこのくらいで切り上げておきます。

6767 個人 その他 ３０代 女性 原発をゼロにする(1)を選択します。原子力に頼らなくて
も、既存のエネルギー発電で不足することはなく、国民は
節電を実現しています。未来のために原発を廃止するべ
きだと思います。

反原発を叫ぶ人たちを「ヒステリック」だとか「感情的」と、批判する政治家や専門家がいますが、原子力を使った発電にかかるリスク、再処理工場や、廃棄物の処理にかかる天文学的なお金と時間や、福島
で今も生活を奪われたままの15万人の国民のことを鑑みると、ここに至って原子力を継続推進する政府や電力会社こそ、おかしいと思います。利権のため、核兵器を潜在的に保持することができる国力を持
つために、原子力にしがみついている国の政策は、多くの国民の意思に反しています。
日本は、既存の火力・水力・コジェネエネルギーなどを上手く活用すると同時に、代替エネルギーの技術開発と投資を増幅させ、発送電の分離を実現させるべきです。資本民主主義社会であるならば、市場
原理にのっとり、電力ビジネスを独占ではなく、解放するべきです。そこに競争と技術革新がうまれ、消費者は原子力を押しつけられることもなく、電気がなくなるぞと脅されることもなくなります。
この国の憲法によると、日本国民は主権者です。今沸きおこっている抗議運動は、主権者がないがしろにされてきた事態に、ついに怒りが頂点に達し自然発生したものです。
原発ゼロを、国民の努力で成し遂げるべきです。そのための政府の正しい政策転換を強く願います。



6768 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロ　再稼動反対 再稼動反対です。
原発エネルギーに頼ることのない
社会にしたい
自然を超えることは出来ないのだから
自然とより沿って生きて生ける社会にしたい
電気がたりないといわれるが
今ほど電気をつかわない生活スタイルにかえればいい

今までの生活に過ちを見出さず
今までの生活に基準をあわせてエネルギー問題が
話されているのがおかしいと思う

電気や資源エネルギーの節約を
意識する生活をすれば
きっと今よりも自然に近い生活ができると思う

そしてこれからの地球を担う子供たちの
ことを考えれば原発の復活よりも
自然の復活のほうがまったくもって大事なのだ

日本の、そして日本人の意識の変革は
原発ゼロから始まるはず

6769 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を望みます。 原発は絶対に再稼動させないで下さい。子供達に核のゴミを押し付けないで下さい。自然エネルギーへのシフトを加速して下さい。再処理なんか無理です。

6770 個人 自営業 ６０代 女性 原発は廃止すべきと思います。
今回の原発事故について我々の生きている間に解決で
きないからです。

できるだけ節電に心がけるべきです。
身の回りで節電できるものがまだあると思います。
再生可能エネルギーをもっと利用すべきと思います。

6771 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 すべての原発は直ちに廃止すべき。 すべての原発は直ちに廃止すべき。福島の事故で国土の一部がなくなったも同然。放射能の影響は計り知れない。根拠もなく安全と強弁し、大飯原発の再稼働を行うなど許されるものではない。将来にわ
たって被曝者が多数出ることを前提にしたシステムは人命軽視。地震国で活動期に入っている中、直下型地震が直撃する可能性も低くない。破滅的な事故が起きたらどうするのか。テロの標的にもなる危
険なものを放置して馬鹿かと言いたい。

6772 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 「ゼロシナリオ」を支持。原子力発電の稼働を許せませ
ん。東日本大震災で学べたのは、必ず誤りを生み出すこ
とです。誤りのリスクを考えると、原発は廃炉にすべきで
す。安全な社会はイコール原発のない社会です。

　「ゼロシナリオ」を支持します。現状、どう考えても原子力発電は稼働を許すことはできません。私たちに過ぎたオーバーテクノロジーだと考えます。地震大国で今後３０年以上も、大地震の危険性を日々感じ
なくてはいけない。「もしもう1度起きたとき」の惨事は東日本大震災以上の被害になるやもしれません。その時、私たちは十分な対応ができるでしょうか？
　今回の東日本大震災後の原発に関する政府の対応については私は一定、支持をします。情報の確度を瞬時に判断しないといけない状態で、常に正しい選択を積み重ねるのは無理があります。
　教訓として学べたのは、私たちは必ず誤りを生み出すことです。その誤りのリスクを考えたとき、原発は一刻も早く廃炉にするべきです。安全な社会はイコール原発のない社会だと考えます。
　
　一方で、エネルギー需給に関しての論点を忘れてはいけません。停電は困ります。日本のインフラの水準の高さは自明のことですが、それを当たり前に享受している身では、当たり前がなくなることが非常
に苦痛です。
　なので、私自身は火力発電の増加については支持します。化石燃料の枯渇、地球温暖化の問題などはあるでしょう。ですが、化石燃料については新たなエネルギー源の確保、シェールガスは一定の供給
が図られるようになり、メタンハイドレードと技術化のめどはたってないまでも、２０３０年ごろまで技術が確立されていないとは思いません。
　地球温暖化防止に関しては、防ぐべきですが、コストに比べた効果が低すぎます。１００年後の生活と原発の危険性を抱えたまま２０～３０年後の生活を考えるなら、まずは原発廃止に動くべきだと考えま
す。

　国民のわがままな意見かとは存じ上げます。この両論を平行していくことを望みます。政府の英断をします。

6773 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発は全て廃止で 地震が多発する日本では、放射能事故への確実な安全が確保されないので、作るべきでないし、廃止するべき。それに伴う節電は、受け入れる。

6774 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロへ向けて、全ての原発を廃炉にする決断をいま
すぐしてください。
すべての原発の稼働を止めて欲しい

東京電力福島原発第一事故によって、多くの国民が住む家を奪われていままでの平穏な生活を奪われています。
国会事故調は、「事故は人災であった」と断じました。人災であるならば、事故を起こした人間は責任をとるべきです。しかしながら、誰一人としてこの事故の責任をとっていません。
野田首相は、自らの責任で大飯原発を再稼働させましたが、責任をとりきれないことに責任を負うということ自体が無責任です。
何万年も残る放射能の危険を、一人の人間でとりきれるものではありません。
さらにいうと、このパブリックコメントというシステム自体もあまりに受け身であり
国民の意見を広く聞くと言うならば、首相官邸前に２０万人を超える人数が集まっていることが、
多くの国民の意見を代表するものであります。
原発をこのまま動かすという事は、世界から見ても許される事ではありません。
全ての原発を廃炉にする決断を今すぐ政府がその責任において行う事を期待します。

6775 個人 自営業 ５０代 男性 ただちに原子力発電所全炉を廃炉にすべき。技術は人間
の幸福の為のもの。まして放射能は命と相容れない、人
間にコントロールできないものである事は明白。それを守
るために国民の命を犠牲にすることは許されない。

福島第一原発事故の収束目処すら立たない中での大飯原発３号基の再稼働も本来、許されるものでないのは全国民が見ています。ただちに再停止させ、活断層調査してください。今回の再稼働判断は電
力需給とは全く関係なく、自社内の都合であると関電も発言している。もちろん稼働させずとも電力は足りている事は数々の専門家の指摘とあわせ、関電自身が複数の火力発電所を停止した事でも明らか。
また野田さんの安全性が確認できたとの認識も直下に活断層がある可能性があること、これまた関電がそれに関する資料が見当たらないと発言していることでも全く根拠なし。もともと人間にコントロールで
きない放射能を安全だと言い張る人たち、嘘をついても平気な人たち、この程度の国民だからと考える人たちに委ねることはできません。ただちに無くしても電気にこまらないこと、ただちに廃炉技術を確立す
る事が日本の産業界にとっても大切なこと、次のシビアアクシデントは日本の終わりを意味すること（誰にも止められない、責任とれるはずがない）はあなたたちもよく理解しておられるとおりです。

6776 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「ゼロシナリオ」を決定して、原発立地市町村に新しい地
域経済復興の施策を実施することを求めます。

福島第1原子力発電所の事故以降、多くの国民に言葉で表せない過酷な負担が強いられています。１年以上たった今でも避難生活が続いている現状です。こうした状況を考え、原発をなくすことが最重要課
題です。「ゼロシナリオ」以外選択肢はありません。新たなエネルギー・環境戦略として、「ゼロシナリオ」を決定し、新しい地域経済復興の施策の実施を強く求めます。宜しくお願いいたします。

6777 個人 自営業 ５０代 男性 原発の件の追加 ただし、ハイパーインフレが起こらないように、ジワジワやった方がよい。将来原発を買い取るという話にして、原発の資産価値がなくならないようにしておいて、どこまでやるかは、考えようによると思う。

6778 個人 その他 ３０代 男性 原子力発電は直ちに０％とすること。再生可能エネルギー
を使用した発電に速やかに移行すること。

私の希望はただ一つ。安心して暮らせること。故に、万が一の際に人の手に負えなくなるものなどいらない。原子力発電は直ちに０％とすること。

放射性廃棄物の最終処分ができない上に、福島原発の事故原因の徹底的な解明すらないままに再稼働するなど論外である。

6779 個人 家事専業 ３０代 女性 今後、原発をゼロにするべき 福島の惨劇を見て、子供たちの未来を考えると原発を続けるのはとんでもなくリスクの大きい事だと明らかになってます。核廃棄物の処理方法もままならないのに、原発を続けるなんてあり得ないです。私は
節電を当たり前できるよう、頑張ります。
国には自然エネルギーの開発に期待します。

6780 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原子力発電はなくても皆不自由なく暮らしていけると思い
ます。

福島原子力発電所の事故により苦しめられている国民がたくさんいます。すくなからず自分が暮らす愛知県でも放射能の影響を意識しています。目先の電力不足も皆の意識でのりきれます。
私達がつかうたかが電気のために人、生き物の遺伝子が破壊されて、子孫に影響がでてしまうものを私はつかいたくありません。もうこれ以上の放射能汚染は絶対いけません。原子力発電ではない安全な
画期的な発電はあります。近ごろまた地震が起こってます。いつどうなるかわかりません。大飯原子力発電も今すぐやめてください。

6781 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロ！ 3.11の復興も出来ていない！責任もとれていない！
それなのに再稼働すると考える頭がおかしい！
議員サン達全員が実際に避難生活してみたらいかがですか？

6782 個人 家事専業 ３０代 女性 将来的に原発を無くす方向で宜しくお願いします。 昨今の福島第一のニュースを国外で聞いていて胸が痛みます。そして、日本だけの問題ではなくなっていることも感じています。
もしも、更なる大事故になれば国外にも放射能が漏れ、（既に汚染がUSで確認されていますね）諸外国にも迷惑をかけることになると思います。携帯電話の様にガイガーカウンターを持つのが普通という今の
日本は恐ろしいです。

若い人はどんどん国外に出ています、ここ一年で私の住むまわりにも、ワーキングホリデーや学生で渡ってくる日本人が増えたと感じています。。見捨てるという表現がぴったりです。
もっと国民に見放される国になることだけは、どうか回避してほしいと願っています。

6783 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ３つのシナリオはいずれも経済的なマイナス影響や実現
性の観点からも非常に厳しいが、日本としての真のリスク
を見極めた的確な判断と、政策進捗状況や技術進歩を踏
まえた適宜的確な見直しを望む。

今後のエネルギー政策に関するシナリオについては、以下の観点をよく考えていただいた上で、日本の未来、日本の経済・産業の未来を見据えた判断をいただくようお願いします。
資源輸入国の日本では、エネルギー資源について多くを輸入に依存(エネルギー自給率4%、原子力含むと18%：2008年)しており、原子力発電所がほぼ停止している現在、そのほとんどを化石燃料に頼らざる
を得なくなっています。これは、輸入元の中東や東南アジアの政情、米国や中国等の圧力次第で購入価格が大きく変動し、各シナリオの発電コストや経済成長の試算も簡単に狂ってしまいます。
　「他国へのエネルギー依存(資源の種類や輸入国の偏り)」がエネルギーセキュリティ上、や外交上、どれだけリスクを増やしているかを今一度考えていただきたい。
　また、実質GDPの試算についても、自然体では0.8～1.0%成長をもとに考えられ、もしマイナス成長となった場合、系統対策や省エネ投資が鈍化することから、家庭や産業界の省エネ対策も懐疑的になり、
世界的に削減努力すべきCO2削減の義務も果たせない可能性が高くなります。
新たなCO2削減目標とその実現性を熟考した、現実的な判断をしていただきたい。
　将来的には原子力に依存しない社会を目指すにしても、上記のようなリスクが高い中で、急激な方針転換を図ることは得策とはいえず、「エネルギー政策転換に必要な時間」を、リスクを含めて十分に検証
し、実現可能な、より長いレンジで考えていく必要があると思います。
　原子力発電の安全性は100％ではありません。しかしながら、原子力発電所は、東日本大震災クラスの地震・津波に本当に耐え切れないものでしょうか？　旧来の原発のうち設計の安全基準（想定災害レ
ベル）が低いものは、「最新のものにリプレイス」し、耐用年数使用時までに再生エネルギー発電や新たなエネルギー発電に置き換えることも考え得るはずです。開発中のものも含めた現在の最新の原子力
発電機器は、安全対策面も含めて、日本への導入初期のものと比べて飛躍的な改善がなされており、限りなく100%に近いものといえると思います。火事が起こるから火を使わないのでは、それ以上の進歩
は望めません。電磁調理器にしても、かまどやガスレンジから進歩しました。新たな技術への歩みと可能性を否定しない判断をお願いします。
　  最後に、国が今まで国策として長年進めてきた原子力事業では、約47,000人(2007年:原子力産業会議　原子力産業実態調査報告引用)の雇用を抱えています。原発周辺のサービス業や原発専門でな
い製造業や建設業などを含めると、その何倍・何十倍の人間が原子力に間接的にも関わっています。関連企業としても莫大な投資を行って安全な原子力発電に向けた開発をこれまでも行ってきましたし、今
後も行います。すでに原発周辺の方々や定期点検でメンテナンスを行う方々は、再稼動の遅れによって仕事がなくなり、雇用の危機に直面しています。
急激な国策の方向転換によって、関連産業とそこで雇用されている人間にどのような影響があるのかも、きちんと考えていただきたい。
　以上のような観点から、意見としては３つのシナリオとも非常に厳しいと言わざるを得ません。日本としての真のリスクを国として見極めて、的確な判断をされるとともに、技術の進歩や政策の進捗に併せた
適宜的確な政策の見直しも検討いただくようお願いします。

6784 個人 その他 ５０代 女性 とにかく安全性が確認されていない原発は、絶対反対で
す。
節電でもなんでもします。
脱原発を望みます。
企業などには優先的に電力を供給し、一般家庭が節電す
れば、
電力はまかなえるはず。

唯一の被爆国である我が国であるからこそ、脱原発の国を目指して欲しい。
もっと国民の声に耳をかたむけて、国民のための政治をしてください。

6785 個人 無職 ３０代 女性 原発の比率は15％では多すぎますので、0％を希望しま
す。

代替エネルギーの開発をできるだけ早く進めてください。

6786 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力エネルギーを推進すべきです。資源安全保障の観
点から、原子力を排除すべきではありません。これは、国
家１００年の大計です。

資源を自然エネルギーに頼るという発想は、日本の運営を不安定にします。
福島第一原発は、「事故」ではありません。天災への備えの問題であり、今後は安全性を高める方向性で発展させるべきです。放射能汚染で死んだ人はいません。原発のシステムそのものは、その後のプラ
ント輸出実績を見ても優秀であることは明らかです。一時の感情・空気に流されてはなりません。国力の増進は、豊富なエルルギーに依っています。世界に冠たる原発技術大国こそが日本の目指す道です。
ゆめゆめ政策を間違わないようにお願いする次第です。

原子力ゼロを選択します

３つのシナリオのひとつ「２０～２５％」の説明に「原子力及び原子力行政に対する国民の強固な信認が前提となる」という項目があります。しかし、この文言は、昨年の福島での事故を経験した日本国民に
とっては「０％」以外の選択肢すべてに当てはまることです。原子力技術そのものを否定する国民は確実に増えています。それ以上に、原子力行政に対して圧倒的な不信を感じている国民の割合も過半どこ
ろではありません。いまや、「国民の強固な信認」なしで原子力には一歩も踏み出してはいけないと思います。そしてその「信認」を国民から得ようとする原子力行政つまり「国」の信用も、跡形もなく失墜して
います。そのような状況で行われているこのパブリックコメント自体にも不安なねじれを感じますが、「原子力をゼロにせざるを得ない」理由を書きます。

１ 原発の安全性に寄与する真の原子力規制が今後ほんとうに可能なのか？
２ 地震活動期に入ったといわれる日本で原発の危険度は予測可能なのか？
３ 核燃サイクルが破綻しつつある今、高レベル放射性廃棄物の安全な処置は可能か？
４ テロへの防御、海や空からの防御が不可能な原発自体が安全保障上の重大問題。
５ 万が一、重大事故を防ぎきれなかった場合、日本は存続可能なのか？

　安全委員会、安全保安院、安全基盤機構。どれもきちんと機能することなく、原子力において規制する側とされる側との間に絶対になくてはならない峻厳さはこれまで皆無でした。これから発足する原子力
規制庁にはそれが期待できるでしょうか？そして原子力産業会と電力界の影響を今後の原子力規制から厳格に排除できるでしょうか？大飯原発再稼働ひとつ見てもそれはほとんど不可能に思えます。原
子力船むつの事故、JCO臨界事故、東京電力の事故隠し、その度ごとに増えてきた３つの規制機関はただのハリボテであったことが今回の事故で露呈しました。今回の規制委員会設置法の成立の成り行き
を見ても、原子力防災会議で二重構造にしたり、原子力基本法に附則で「安全保障」を書き加えたり、ノーリターンルールも不明確、４０年廃炉ルールもなくなるなど、とても今後の原発の安全を担保するもの
には見えません。
　地震に関しても、いまだ小中規模の地震が頻発しているというのに、再稼働を始めた大飯原発敷地内の断層さえまともに再調査しようとはしていません。本気で今の日本国土の激変する現状を真剣に把握
しようとしているのでしょうか？原発立地のどこにおいても大地震が起きる可能性は増えこそすれ、減ることはないでしょう。直ちに原発立地の地質調査をするべきです。保安院が言っているにもかかわらず
遅々として進みません。
　核燃サイクルについては、もんじゅは絶望的、六ヶ所も事故の連続でやっと試験運転にたどりついたものの、このサイクル自体が非常に危険なシステムであり、しかも完成するわけもなく、一刻も早く再処理
からは撤退すべきです。そして原子力を継続する一番の問題は誰もが指摘するように、どんどん蓄積されていく使用済み核燃料です。この安全な処理技術が確立されていない極めて危険な物を、狭く、地盤
が安定しない日本国土に数十万年という想像を絶する期間安全に保存できるわけがありません。再処理による「安全保障」のためのプルトニウム抽出などという幻想から日本はもう脱しなければなりません。
　なぜなら、これもまた少し考えれば当たり前のことですが、すべて海岸線に建設されている日本の原発は、テロや、海上、上空からの攻撃に無防備であり、安全保障上の大いなる脅威となっています。ここ
をひとつでも攻撃されたらそれだけで狭い日本は存亡の淵に立たされます。攻撃されないとしても、攻撃すると恫喝された時点で日本に打つ手はなく、反攻のための行動が大きく制限されてしまいます。一部
の政治家や評論家が、日本の安全保障のためには潜在的抑止力として原発とそこから得られるプルトニウムが必要なのだと力説していますが、実際はその逆です。原発こそが日本の安全保障を成立させ
ない重大な障壁なのです。
　地震、津波、人的ミス、テロなど、いずれの事態にせよ、これからのち、再度、日本のどこかの原発で重大過酷事故が発生した場合、はたして日本は存続することができるのでしょうか？これはほんとに真
剣に考えるべきことだと思います。そして、日本の将来を見据え、明るく希望に満ちた未来へと向かう、正しく、日本人として恥じない選択をするのならば、これからのエネルギー政策は、いたずらに原子力に
頼ってはいけないと思います。
　節電効率を高めるために、新しい節電機器を開発し、節電システムを構築する。ヨーロッパのパッシブハウスや通気性の良い日本家屋を見直したり、緑化を進めたり、クーリングとしての水路を作るなど、都
市計画全体をエネルギー政策の観点から再考する必要もあるかもしれません。一局集中の巨大発電所を排して地産地消の分散型発電に切り替えることは是非とも考えなければなりません。始まりつつある
再生可能エネルギーの開発、設置、建設を爆発的に加速させることもできるでしょうし、化石燃料の利用では、コンバインドサイクル発電、コジェネレーションシステムを全面展開する必要があるでしょう。
　日本の先進先端技術、優秀な頭脳、勤勉な労働力、方向性さえ決まれば力強く一致団結し、忍耐力も発揮する国民性を生かして、新たなエネルギーに取り組むことは決して難しいことではないと思います。
そして大切なことは、国民がそれを望み、それを成し遂げようという意思を持っていることです。

有効な原子力規制はできない。地震活動期の日本での
原発は危険。高レベル放射性廃棄物が未解決。テロや空
からの防御が不可能という安全保障上の問題がある。重
大事故を防ぎきれなかった場合、日本は存続できない。

男性４０代会社員・
公務員

個人6787



6788 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを選択します。自然エネルギー、特に地熱発
電を積極的に推進すべきだと考えます。

まず、日本は世界的にみても地震が多い国だということ。そして大地震は現時点でも予測できないということ。
ならばリスクの高い原発は全廃すべきと思います。
原発が安全だという主張は、今回の事故の検証が終わってからするべき。再稼働などもってのほか。
この40年に原発で重大な事故が3回起こっていて30年に2回メルトダウンしているという事実。15年に一回、メルトダウンしているという事実があるのになぜ安全だといえるのか。
国内だけに限らず今後中国で原発事故があった場合、風下の日本への影響はいかほどになるのか。世界的に、特に後進国で原発を増やす前に日本は先進国としてここで大きく舵をとるべきではないのか。

原発の割合について。燃料であるウランの埋蔵量はあとどのくらいあるのか？使用済み燃料の再処理はできるのか？中国などで原発がこれから増えていけばウランは高騰し、もともと高かった原発のコスト
はますます高くなるだろうから、原発の割合は可及的すみやかにゼロにすべきと考えます。

一方、地震の多い国だからこそ地熱は世界で三番目の埋蔵（？）量。技術もトップクラス。なのに日本ではイニシャルコストが高いからという理由で推進されてこなかった。資源がないといわれているこの国
で、数少ない資源である地熱をなぜ活かさないのか理解ができない。もっと積極的に推進すべきだと思います。

6789 個人 無職 ６０代 男性 日本から原発を全廃する ２０３０年の日本のエネルギーと環境で３つのシナリオが示されている。答えは一つゼロで完全廃炉が日本が目指すべき道である。
理由１　日本の少子高齢化、企業の海外進出を考えると人口の減少、労働者不足から大手企業の減少予測から２０３０年には電力需要は２分の一になると思う。
理由２　原発の安全性、最終処理工程が不完全である。
理由３　事故後の補償等々に基準ができていない。
理由４　被害の長期化
等々から原発から脱却し代替エネルギーの促進を加速して日本の進むべき道すじを早期に決定するべきである。

6790 個人 無職 ６０代 男性 原子力発電からの即時全面撤退を求める。 原子力による発電はどれほど安全に運転しても許される存在ではない。運転に伴って排出される膨大な量の放射性廃棄物の故に。日本には末代の恥という言葉がある。現世代の利益を求めて末代の果て
まで害毒をもたらすことを恥じずにはいられない。これほど卑しいことがこの世にあるのだろうか？この単純な理由で原子力による発電に反対する。万年単位の管理が人類に可能だという根拠もなく、無害化
の技術の糸口すら見いだせず、現実的な保管場所の見通しもたたず、現世代の利己的な利便に依りかかって金儲けを続け、歴史的時間の中に責任逃れしようとすることに反対する。
我々はすでに未来に対して十分以上に恥をさらしていると私には思える。

6791 個人 自営業 ４０代 女性 原発反対。自然再生エネルギーへ転換を あれほどまでに甚大な被害をだし、いまなお多くの住民を精神的に追いつめ、今後肉体的な影響も懸念される原発。また人間だけでなく、家畜、犬や猫などの伴侶動物、そして人間の管理下にないから現状
が把握できていない野生生物や生態系にどれほどの迷惑をかけ、命を奪い、ダメージを与えたのか。そして今後与えることになるのか、数値では計れないのが現状だ。
　「原発事故が原因で起きた健康被害」（あるいは環境破壊、海と山の生態系の汚染など）が科学的に明らかになるのは、十数年、あるいは数十年先になる可能性もある。
「疑わしきものはまずは使わない」という大前提にたってほしい。そもそも「この原発は安全だ」という発表がもう説得力がない。福島も「この原発は自然災害の度合いによってはメルトダウンしてもおかしくな
い」と当時言っていたか。否。今までだって「安全だ」と言っていたじゃないか。地震国の日本に「絶対安全」はない。（地震国でなくても核廃棄物処理の問題など別の案件もあり、環境破壊の源となっている
し、人的ミスもあるから、他国でも原発に「絶対安全」はないはずだ。だから原発を放棄する決断をしている賢明な国がだんだん増えてきているのだ）
　正直言って、汚染された可能性のある農産物や海産物は、できることなら口にしたくはない。それがみんなの本音だと思う。福島ならび周辺自治体を応援したい、だけど、とくに子どもには食べさせたくな
い。そして申し訳ないが、やっぱり野菜や魚の産地県を確認してしまう。悪戯に放射能を怖れるな、と報道もされるが、「疑わしきは避ける」、それが動物の本能ではないか。人間も、自分や子孫の命が大事
なのだ。
　産業の推進のために電気の安定供給が必要、という論理はわかる。経営に支障がでる問題も楽観できないのも理解できる。しかし、だからといってこのままの方針を続けていくことが本当に中・長期的に日
本のためになるのか。原発事故がひとたび起きたらその経済的打撃は、計画停電の比ではない。土地を奪われ、その地にいられなくなる。数ヶ月間以上操業停止だ。庶民には天文学的な金額の損害賠償
金（＝税金）も必要である。その損失は計り知れない。ついでにいうと未来永劫地下貯蔵しようとしている核廃棄物の管理費用だってこれまた天文学的な金額だ。なぜそこまでして原発を推進しなくてはいけ
ないのか。いまある施設を使いたいからという行き当たりばったりな思考、あるいは、既得権益を守るためとしか思えない。
　我々の健康と子どもの未来と、いろんな動植物の生命と遺伝子と、汚染なき国土の環境を守るために、電気エネルギーへの依存度を減らすことと、自然再生エネルギーにシフトしていく英断を、今こそ国も
政治もしてほしい。経済の肥大を追求するあまりに、生きものとして当たり前に守るべき魂を売り飛ばしてはいけない。大量生産、薄利多売な経済構造からももう脱却すべきだ。「いいものを長く使う」（最初が
高額でもいい。長く使えばゴミもでない）。経済のあり方、人の価値観をシフトしていくことも必要だろう。
　もうひとつ。「安全」と言い切る東電が引き起こした原発事故の賠償金のツケは結局国民にまわる。国（＝税金）が払おうが、東電が電気代に上乗せしたお金で払おうが同じだ。それは解せない。そういう企
業体質の東電から私は電気を買いたくない。割高になっても、自然再生エネルギーを選びたい。消費者が電気会社を自らの意志で選択できるシステムづくりもぜひ進めて欲しい。電気も自由化されれば、消
費者の民意も反映されやすくなる。また自分が選んだたとえば太陽光発電や地熱発電の電気代がいつもより高額だったら、節電に励むモチベーションにもなる。
　東電およびおそらくその周囲の既得権益を奪回するのは至難の業だが、いま、やらなければいつ日本は変わるのか。
　2011年３月以降いまなお辛い生活を強いられている人がいる。この類い希な悲しい経験をした方の犠牲を無駄にしないためにも、いまの気持ちを風化させず、未来に活かすことが、大人世代の使命だと考
える。

6792 個人 家事専業 ４０代 女性 これからのエネルギーと原発について 原子力発電は、最後に無害化する方法がないことが一番の問題であります。
この根本的な問題を解決できていないのに、原発の建設をしてきた日本は異常であるし、それを見過ごしてきた自分にも責任があります。
地震国日本が原発をもつことは自殺行為ですので、再生可能なエネルギーを選択できるようにして頂きたいのです。送電線を自由に使用できるようにしたら、その地域ごとの特色を活かしてエネルギーをつく
ることができるようになります。
何か変化が起こったときに、すたれてしまったりこまる人もあります。けれど、原発にまつわる問題はそれとくらべものにならないくらい、おおきなものです。
放射能汚染はのちのちの人まで影響を及ぼします。
お願いです。日本のために、再生可能エネルギーの研究をしている人も沢山います。そういう人の後押しをしてください。海にかこまれているのだから、波の力だって、地熱の力だって、害のない方法がある
はずです。少々値段があがっても、そういうエネルギーを大事につかう生活がしたいです。日本は技術力はまだまだあるとおもいます。温暖化に役にたつかとおもい、100万以上かけてエコキュートに、しまし
たが、違っていました。勉強不足でした。けれど、これからも、もっと勉強して、のちのちの人のためにも、持続可能な社会にしていきたいです。

6793 個人 その他 ６０代 女性 ０パーセントを選びます。
２０３０年の時点ではなく、即、脱原発を希望します。

これまで、環境のこと、食のこと、平和のことなど生命に関わる問題に関心を持ち、活動もしてまいりました。原発の問題はこれまでの全てのことに深く関わることとして、非常に関心を持っています。また子供
たちの未来、日本の未来が安心で安全なものであるように、切に願っています。

6794 個人 自営業 ４０代 男性 原発依存ゼロを望みます。電力不足に耐える覚悟です。 産業に悪影響を与えないためより、将来の子供達にリスクを負わさないことを選びます。
今の原発事故がどれだけ、日本に負の遺産をもたらしたことか。気づいていた人は多くいたはずなのに日本の国土は汚染される結果になってしまった。どっちつかずの政策や問題の先送りはやめて下さい。
ここで大きく舵を切ることが今の日本に必要です。一日も早く政策を転換し、次の未来につながる安全な政策をおし進めてください。それが新しい経済発展のスタートにもなると思います。

6795 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 今回の選択肢が選ばれた理由を明示してほしい。
また国民投票を行う必要があるくらいの大きな事項だと思
う。

なぜ３択なのかが良くわからないので、理由・それぞれの選択肢の相違点をはっきりさせてほしい。（パーセンテージはわかるが、どうやって実現するかというところをはっきりさせてほしい）また目標を定める
だけでなく、それぞれロードマップ・方法論を明示して欲しい。
原発を一足飛びにゼロにして欲しいと思うほど非現実的な考えはしていないが、稼働させるならどの程度の安全策を施すのか、どの程度の築年の原発を動かし・とめるのか、等基準を議論すべき。
エネルギー政策の方向性については国民投票を行ったほうが良いと思う。

6796 個人 その他 ４０代 女性 原発依存度は、できるだけ早くゼロにすべき。 原発依存度は、できるだけ早くゼロにすべき。
理由：
(1)福島第一原発からの放射性物質がいまだに国民の多くを脅かしている。これは原発管理能力そのものが低いという証明であるから。
(2)地震もしくは津波が来て他の原子力発電所が福島の二の舞をしないという保証がないから。
(3)日本は人口が密集しており、避難計画を十分に遂行することは実質的に不可能だから。

6797 個人 その他 ３０代 男性 0シナリオを求めます。国民の意思を無視しない事。日本
が真に自立する事。世界の模範になる事。世界に誇る精
神性と高度な技術力を自国の民の為に余すところなく最
大限に発揮して行くのは正に現在です。

極度の不信感に勝る理由はありません。細かな事由をあげずとも自明の理でありましょう。福島の事故が終息できぬ事を見ても明らかですが、今もこの瞬間も国民の生命を危険に晒し続け新たな犠牲者を
増やし続けるその姿は信用には遥か及びません。また、電力が不足しているようにも感じませんし、新たなエネルギーシステムを構築するのが不可能だとも思えません。
0シナリオ以外の選択肢が最早許される状況にあるとは考えられないのです。
これ以上の失望を与えぬよう、日本の現状に危機感を持って未来に誇る良識ある英断を下す事を切に願っています。

6798 個人 その他 ３０代 女性 追伸
原発はすぐに止めましょう

日本中の原発も研究炉も、今年末までにすべて廃炉決定すべきです。
（再稼働した大飯原発を止めるべきなのはもちろんです）
何十年後まで温存する段階的脱原発は許されません。
原発のある生活は１時間たりとも御免こうむります。
そこにあるだけで命を脅かす存在、それが原発です。
電気は足りております。原発NO THANK YOU.

6799 個人 自営業 ３０代 男性 原発ゼロシナリオ 福島の原発の状況は収束どころがどんどん悪化しています。
自分達の世代で手に負えない物は使用すべきでないと思います。
このまま放射性物質を空気中や海に流し続ければ数年後に国際的な批判も
受け日本人は差別の対象になっていくと思います。
私は30代半ばの既婚者ですが現在の不透明な情報しかないのでは
子供を作る事は出来ないと思っています。

6800 個人 無職 ６０代 男性 原発ゼロを目標に！自然エネルギーへの転換を急ぐべき
です。

放射能廃棄物の処理の具体策もなし、地中深く埋設するにしても、このままの原発を続けて行くと、膨大な施設が必要となる。
その放射能の影響が無くなるまでには、10万年、いや、100万年掛かると云われてます。後世の地球にこのような負の遺産を残すことは、重大な犯罪です。
すぐに、やめるべきです。

6801 個人 自営業 ６０代 男性 核廃棄物処理方法・廃棄場所も決められないのに見切り
発車してしまった愚行。大惨事のツケを国民に押し付ける
政府。出て行けるものなら、こんな国には居たくない。

私が10代の頃、中曽根康弘の煽動で原発へ手を染めて仕舞った。勿論、私は反対であった。政官財学の陰謀で、結末は現在の様に成って仕舞った。やはり...っと云うより他はない。遥か遠いい未来迄及ぶ
(現代人の)愚行を、どう決着付けるのか ?

6802 個人 無職 ６０代 男性 「0％」を意見とす。経済界等で諸々の意見が出ています
が、国として断固打ち出せば国中のｼｽﾃﾑがそれに向
かって動き出すと信じます。ただ数十年後を考え原子力
関連の制御技術・医療研究は続けるべきと思います。

　広島・長崎の被爆から60年以上経過しても放射線障害に対するする有効な　処置が進化してないだろう現状。
　日本の原子力ｱﾚﾙｷﾞｰをカバーしていた程の制御技術でも自然の脅威には適わなかった3.11。以上から現段階から当分は原子力を完全に制御・活用するのは時期尚早と考えます。各界識者の方々の発
言は、現状維持・己の廻りの利益確保が優先していると感じます。国はもっと高見から判断して欲しいです。
　今までの原子力エネルギー活用技術知識は膨大なものと思います。このまま０％シナリオで進んでも今まで蓄積した分と被爆医療のための研究は継続することが大切だと感じてます。世界的に原子力を開
発した米国・被爆国日本・原子力発電大国の仏国・ﾁｪﾙﾉ事故の露国この四つの国でプロジェクトを組み進めてもらえれば良いかと思っています。（数十年後に3.11以上の過酷条件でも制御出来る技術が確
立することを期待します。）

6803 個人 自営業 ５０代 女性 原発なくても、節電で、生きていけます。命の方が大切に
決まっているのに、経済活動優先って、おかしい。世界中
に既に迷惑かけていてヨーロッパ諸国おこってますよ！こ
れ以上海も放射能で汚染してはいけません。

関電、東電、政府は原発を動かす事を、お金のために、人の命や環境汚染や、処理も出来ない廃棄物後回しばかりして、もう直ちにやめるべきです。

文殊も処置無しなのに、もう限界を超えて対処できないものを綱渡りのように動かし使うのは直ちにやめるべきです。

6804 個人 自営業 ４０代 男性 原発不要。 事故の代償が大きすぎる。

事故処理できない（時間がかかり過ぎる）発電方法は利用してはいけない。

6806 個人 自営業 ４０代 男性 今後の全原子力発電所の廃炉。 現存する原子力発電所の廃炉を望みます。新たな原子力発電所は作らず、太陽熱発電など、代替えエネルギー施設の建設に予算も力もいれる。
今回の大飯の強引な再稼働で、原子力発電所の稼働は電力不足のためではなく、利権や、電力会社自体の利益のためだとわかったので、わざわざ危険な原子力発電所は必要ない。出来ないこともないと

個人6805 国民の大多数は「日本の経済」「日本の将来」ということを考える接点がある人
（企業経営者、研究者、専門家、マスコミなど）以外の国民だと考えます。
そういった国民は、政治・政策に対して「日本の経済」「日本の将来」
というマクロ的な志向をする以前に、自身の生活にどう影響するのか
という近視眼的な志向が立ちはだかって今回のエネルギー政策に対しても
ある意味正しい判断ができないのでは、と考えます（私もその一人）。
つまり原発事故が及ぼした一連の生活への負の影響が実感として
息づいている今、多くの国民は客観的な判断より感情的な判断でシナリオを
選択するのではないかという懸念です。

たぶん多数がゼロシナリオを望むのだと思いますし、僕もゼロシナリオを希望しますが、
きちんと資料を読み込まず選択した国民は例えばコストがいちばんかかる
シナリオであることを理解しないまま選択するのではないかと思うのです。
最終的にどのシナリオを国民が支持するかはわかりませんが、
どちらにせよシナリオを実行する過程でどの程度負担やリスクがあるかを
生活の視点に落し包み隠さず分かりやすく伝えないと納得及び応援はしないのではないかと思います。
そしてその上で国民の将来の生活、次世代の日本国民の生活がどう変わるのかの「夢」を語ってほしい。どれも現実的なシナリオだとは思いますが、そこに夢がないのであればただの研究機関による未来
予測でありその無味乾燥なものに国民は何を感じればいいのでしょうか。

政治、政策には、本来夢が詰まっているはずなのに
それが伝わってこない＝ビジョンがないという国民判断にいつもなっている気がします。
夢は不確実な言葉ですが、夢には情熱が入っており、人の感情を動かせる力がある。
人は理屈だけで動くわけではないと思うのです。世の中、その不確実な夢に投資する人や
応援する人がたくさんいる。それが結果的に人と人とのつながりを生み、生きるエネルギーの源泉となっている。誰でも知っていることです。
不確実な性質を持つ「夢」を語ることはリスクです。でもいつも理論武装をしてリスクヘッジばかり考えている人を誰が応援するのでしょうか。国民は熱意を知りたいのです。
夢を応援したいんだと思います。

ただ、国民の大多数は国や政治家を「信用できない人」と思っていると思います。
信用できない人の話を国民は聞いているという、メッセージ受信側の人間の
コンディションをきちんと把握した上で伝え方を考えないとどんなによい政策でも
いつまでたっても誰も話を聞かないのではないでしょうか。

多くの国民は感情的な判断でシナリオを選択するのでは
ないかという懸念。
だから生活の目線に立った説明と政策に込められている
夢を語ってほしい。

男性４０代自営業

原子力ゼロを選択します

３つのシナリオのひとつ「２０～２５％」の説明に「原子力及び原子力行政に対する国民の強固な信認が前提となる」という項目があります。しかし、この文言は、昨年の福島での事故を経験した日本国民に
とっては「０％」以外の選択肢すべてに当てはまることです。原子力技術そのものを否定する国民は確実に増えています。それ以上に、原子力行政に対して圧倒的な不信を感じている国民の割合も過半どこ
ろではありません。いまや、「国民の強固な信認」なしで原子力には一歩も踏み出してはいけないと思います。そしてその「信認」を国民から得ようとする原子力行政つまり「国」の信用も、跡形もなく失墜して
います。そのような状況で行われているこのパブリックコメント自体にも不安なねじれを感じますが、「原子力をゼロにせざるを得ない」理由を書きます。

１ 原発の安全性に寄与する真の原子力規制が今後ほんとうに可能なのか？
２ 地震活動期に入ったといわれる日本で原発の危険度は予測可能なのか？
３ 核燃サイクルが破綻しつつある今、高レベル放射性廃棄物の安全な処置は可能か？
４ テロへの防御、海や空からの防御が不可能な原発自体が安全保障上の重大問題。
５ 万が一、重大事故を防ぎきれなかった場合、日本は存続可能なのか？

　安全委員会、安全保安院、安全基盤機構。どれもきちんと機能することなく、原子力において規制する側とされる側との間に絶対になくてはならない峻厳さはこれまで皆無でした。これから発足する原子力
規制庁にはそれが期待できるでしょうか？そして原子力産業会と電力界の影響を今後の原子力規制から厳格に排除できるでしょうか？大飯原発再稼働ひとつ見てもそれはほとんど不可能に思えます。原
子力船むつの事故、JCO臨界事故、東京電力の事故隠し、その度ごとに増えてきた３つの規制機関はただのハリボテであったことが今回の事故で露呈しました。今回の規制委員会設置法の成立の成り行き
を見ても、原子力防災会議で二重構造にしたり、原子力基本法に附則で「安全保障」を書き加えたり、ノーリターンルールも不明確、４０年廃炉ルールもなくなるなど、とても今後の原発の安全を担保するもの
には見えません。
　地震に関しても、いまだ小中規模の地震が頻発しているというのに、再稼働を始めた大飯原発敷地内の断層さえまともに再調査しようとはしていません。本気で今の日本国土の激変する現状を真剣に把握
しようとしているのでしょうか？原発立地のどこにおいても大地震が起きる可能性は増えこそすれ、減ることはないでしょう。直ちに原発立地の地質調査をするべきです。保安院が言っているにもかかわらず
遅々として進みません。
　核燃サイクルについては、もんじゅは絶望的、六ヶ所も事故の連続でやっと試験運転にたどりついたものの、このサイクル自体が非常に危険なシステムであり、しかも完成するわけもなく、一刻も早く再処理
からは撤退すべきです。そして原子力を継続する一番の問題は誰もが指摘するように、どんどん蓄積されていく使用済み核燃料です。この安全な処理技術が確立されていない極めて危険な物を、狭く、地盤
が安定しない日本国土に数十万年という想像を絶する期間安全に保存できるわけがありません。再処理による「安全保障」のためのプルトニウム抽出などという幻想から日本はもう脱しなければなりません。
　なぜなら、これもまた少し考えれば当たり前のことですが、すべて海岸線に建設されている日本の原発は、テロや、海上、上空からの攻撃に無防備であり、安全保障上の大いなる脅威となっています。ここ
をひとつでも攻撃されたらそれだけで狭い日本は存亡の淵に立たされます。攻撃されないとしても、攻撃すると恫喝された時点で日本に打つ手はなく、反攻のための行動が大きく制限されてしまいます。一部
の政治家や評論家が、日本の安全保障のためには潜在的抑止力として原発とそこから得られるプルトニウムが必要なのだと力説していますが、実際はその逆です。原発こそが日本の安全保障を成立させ
ない重大な障壁なのです。
　地震、津波、人的ミス、テロなど、いずれの事態にせよ、これからのち、再度、日本のどこかの原発で重大過酷事故が発生した場合、はたして日本は存続することができるのでしょうか？これはほんとに真
剣に考えるべきことだと思います。そして、日本の将来を見据え、明るく希望に満ちた未来へと向かう、正しく、日本人として恥じない選択をするのならば、これからのエネルギー政策は、いたずらに原子力に
頼ってはいけないと思います。
　節電効率を高めるために、新しい節電機器を開発し、節電システムを構築する。ヨーロッパのパッシブハウスや通気性の良い日本家屋を見直したり、緑化を進めたり、クーリングとしての水路を作るなど、都
市計画全体をエネルギー政策の観点から再考する必要もあるかもしれません。一局集中の巨大発電所を排して地産地消の分散型発電に切り替えることは是非とも考えなければなりません。始まりつつある
再生可能エネルギーの開発、設置、建設を爆発的に加速させることもできるでしょうし、化石燃料の利用では、コンバインドサイクル発電、コジェネレーションシステムを全面展開する必要があるでしょう。
　日本の先進先端技術、優秀な頭脳、勤勉な労働力、方向性さえ決まれば力強く一致団結し、忍耐力も発揮する国民性を生かして、新たなエネルギーに取り組むことは決して難しいことではないと思います。
そして大切なことは、国民がそれを望み、それを成し遂げようという意思を持っていることです。

有効な原子力規制はできない。地震活動期の日本での
原発は危険。高レベル放射性廃棄物が未解決。テロや空
からの防御が不可能という安全保障上の問題がある。重
大事故を防ぎきれなかった場合、日本は存続できない。

男性４０代会社員・
公務員

個人6787



6807 個人 家事専業 ２０代 女性 原発ゼロシナリオを希望 これから未来の事を考えると原発に頼る事無く安全な自然エネルギー、省エネルギーの電力にシフトしていくべきと考えます。それは簡単な道のりにはなりませんが自然環境や命には変えられません。政
府、企業、そして一人一人が節電、自然エネルギーの電力でまかなえるという上手く生活する方法を見いだす事のできる社会の基盤を作って下さい。宜しくお願いいたします。

6808 法人・団
体等

会社員・
公務員

４０代 男性 　2030年の原子力の電源構成20－25％を支持．2030年
以降も適度な電源構成の割合いで占めることができるよ
うに設定するべきである。

日本のエネルギー及び資源のほとんどが海外から輸入されたいる現状がある．2030年以降もある程度の電源構成を原子力が占めることを前提に考え、原子力関連の技術の維持、資源権益の確保を行うべ
きである．技術や人材、権益といった、一朝一夕では手に入らないものを、安易に手放さないために、継続した取り組みが必要である．そのためには、原子力に将来があることを実感できることが重要であ
り、最低でも2030年の電源構成20－25％は必要であると考える．

6809 法人・団
体等

法人等 法人等 法人等 (1)の０パーセントを選びます。

即、脱原発を希望します。

私たち「被災者支援ネットワーク・和歌山」は、東日本大災害の直後に立ち上げた有志の団体です。主に関東圏から福島第一原子力発電所の事故による放射能汚染を逃れて避難してきた母と子を預かり、
支援しています。これを契機に原発についてさまざまな勉強をし、知識を深めたことにより、私たちは原発に頼る生活スタイルを見直さなくてはいけない。また、原発に代わるエネルギーの取り組みにも期待が
持てるということを知りました。大量生産大量消費の時代は終焉し、第一次産業を大切に人間らしい生活を願います。原発は必要ありません。

6810 個人 その他 ６０代 男性 ゼロシナリオを目指すべきである。 原子力発電では、原子核分裂反応により産生する熱を利用してタービンを回すというごく簡単な原理である。しかし、原子核分裂反応の特徴はいったん開始されれば、何物にも妨害されることなく放射線を撒
き散らしながら崩壊してゆく。火事は水により消火できるが、核分裂反応を止める物質はない。これが原発の最大のリスクである。すなわち、現在の科学技術では原子核分裂反応を自由自在・詳細にコント
ロールすることは不可能である。一方、自然再生エネルギーの源は、風、太陽光、水、バイオマス、潮汐あるいは地熱など、現在は未利用あるいは低利用のエネルギーであり、地球上にごく自然にあふれて
いるエネルギーであって、これらを利用しないということは誠にもったいない。特に、化石燃料に乏しい日本にとっては大きな力になる。つまるところ、自然再生エネルギー100%が理想的だが、直ぐにそこまで
到達出来ない。その間のつなぎに、火力や原発（安全基準をさらに厳しくして現存の原発を1割程度にまで絞り込み）をつかうべきである。しかし、2030年までには原発はゼロにすべきである。

6811 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 男性 　「原発ゼロシナリオ」を選択します。 　何万年も残る核廃棄物、そんな物をのこしてまで今の生活を維持したいとはとても思えません。

　後世に余りにも恥ずかしい汚点を、解って居て残すのは罪です。

　今の現状ですら上手に扱えない原発に、まだすがろうとする事の意味が僕には解りません。

　現在、国が言う事、マスコミが言う事、評論家の言う事、勿論原発反対派の言う事も、色々な意見が絶えず氾濫していて、何も信用出来なく成っています。

　正直に胸を張って生きれる、そんな世の中に、そんな日本に住んで行きたいです。

　世界唯一の戦争被爆国である日本が、先陣を切って核の完全放棄を主張するのは当然の義務であると僕は思います。

　どんな理由があるにせよ、今と言うタイミングで核を放棄するのが１番優先すべき事だと思います。

　自然エネルギーを生かす方向で国が動いてくれる事を僕は望みます。

6812 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。
フクシマの事故を踏まえれば、原発ゼロ以外の選択など
ありえないはずです。
本来なら、原発ゼロをいつまでに達成するかの選択でな
ければおかしいと思います。

フクシマの事故は踏まえたら、再稼働だってありえません。
いったい何を考えているのかと、強い憤りをおぼえます。
仮に事故が起きなくても、原発を動かせば、高レベル放射性廃棄物が生み出されます。
核燃料サイクルが破たんしていることは今や常識です。
未来に対して責任ある決断をしてください。

電力供給システムを変えて、自分たちが使う電力を自分たちで選べるようにしてください。
また、自分たちの電力は自分たちの地域で作って賄うのが本当の姿だと思います。

省エネルギーや自然エネルギーを推進して、技術を高めていけば、海外に輸出することもできるでしょう。
原発の輸出など言語道断です。

フクシマの事故が起こるまでは、原発についてきちんと考えたことはほとんどありませんでした。
原発のことを知れば知るほど、およそ優れた発電方法だとは思えなくなりました。
また、巨大な利権構造、財政難の過疎地への立地や被曝労働といった弱者への犠牲の押しつけ、核兵器の材料ともなるプルトニウムなどを持っていることへの不安・・・。
こんなことを続けて良いはずがありません。

今ここで原子力をやめるという決断をしなければ、多くの国民は失望すると思います。
思い切った方向転換をする時がまさに来ていると思います。
原発をやめることで、産業構造改革を進めていき、若い人が希望を持てる国になってほしいです。

未来の人々が、今の私たちを見ていることを強く意識してほしいと思います。

今回初めてパブリックコメントというものを書きました。
黙っているわけにはいかないという気持ちからです。

6813 個人 家事専業 ３０代 女性 「エネルギー・環境に関する選択肢」 エネルギーを確保したいのでしょうか?環境を守りたいのでしょうか?
両者を守るためには、リスクを負う必要があると考えます。
環境を守るならエネルギーは減少
エネルギーを守るなら地球の未来はない
時代は3.11以降に変わりました。
今までのままではいけないのです。
みなが替わる必要があるのです。
なぜ今に執着するのですか?
原発はいりません。
代替エネルギーも必要ありません。
温暖化が止まれば、エネルギーの必要性も減少するのではないでしょうか?
もっと自分たちの利益だけでなく、壮大に考えてください。
未来に生きる子どもを育てなければ、未来の日本はありません。

6814 個人 自営業 ３０代 女性 原子力や無駄なエネルギーを作るのは
必要ありません！！！

もったいないのココロを取り戻そう！

私はひだまり商店というお店をしています。
あの東北の震災があった３．１１にオープンしました。

電力や、材料が入荷がままならないまま試行錯誤して、お店をはじめましたが、
あの時を思い、今も苦しむ方がいるという事は忘れてはいけないと、今でもエアコンはとりつけていません。扇風機に濡れた布を付けたり、氷をおいたり。
昔のように工夫をすれば、沢山の電気は必要ありません。

捨てる物もお店をしていてもほとんどありません。
ロス率　ゼロのお店です。

あるものを大切にし、考える生活をすればいいのです。

電力を必要とする大企業はもっと環境を考え、未来をちゃんと考えて生産をすべきです。
目先の発展などを考えても先はないのです。

どうぞ　日本を代表する企業こそ未来を考えた無駄のない
生産をしてください。

人間のコントロールができないエネルギーは必要ありません。
停電もいいものです。家族も寄り添います。
日本人に戻りましょう！！　脱原発！！！

6815 個人 自営業 ６０代 男性 原発を早急に止め、廃炉すべし。原発以外のエネルギー
確保対策を喫緊にすべし。
それまで、不便は我慢します。

福島原発事故後、深く深く反省しました。直接原発開発やその推進をして来た訳ではありませんが、原発の恐ろしさを知らず、安全神話に乗っかり、全く知る努力もせず、当然反対もせず、事故後、それらを知
り、驚いた自分が情けなく、とんでもないものを子供達・孫達に残してしまったと、本当に今更であるが、すまない気持ちで一杯です。しかし今すぐ止めても、廃炉まで時間がかかり、又、放射能廃棄物
の処理は全く手つかず状態。今の大人達は全員猛省し将来を見、全てをリセットすべきです。
この上に立って、原発以外のエネルギー確保を考えるべきです。日本人は優秀です、信じています、きっとすばらしいエネルギーを開発します。
石油資源もすぐ無くなる様に今言われていますが、その資源量はかなりあるという科学者もいます。その辺は素人で解りませんが、プロが真摯にエネルギー対策をすれば、きっと良い解決策が見つかるはず
です。
まずは早急にその方向性を政府が示すべきです。

6816 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発から自然エネルギーへ。 原爆の唯一の被爆国日本が自らの過ちで、再び被曝しているのは皮肉。
被爆国だからこそできることがあるのではないか？
コストのことだけを考えるのではなく、国民が何を望んでいるのかをわきまえた政策をして欲しい。
今回の事故はそれを考えるべきまたとない機会。
これを機に自然エネルギーへの転換を望みます。
原発ゼロ。これが私の意見です。

6817 個人 自営業 ３０代 男性 日本の原発はただちに全てを廃炉にしていただきたい。 原発がなくても、自然エネルギーなどの普及で国の電気がまかなえる事は事実であり、全ては利権のためだけ。
これ以上悪あがきをするのをやめていただきたい。

6818 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発がなくても水力火力で間に合うデータを見ました。事
故を起こしたら最後汚染地域に住めなくなる原発は反対
です。

政府と電力会社はお互いの利益のみのため原発を推進している。国民の安全より電力会社の社員の給与倒産を心配している。こんな政府は必要がない。解散総選挙を行い民意をもう一度問うべきだ。

6819 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 男性 原発ゼロシナリオ、全原発廃炉・核燃料の処理 福一の事故を目の当たりにし、安全神話が崩れ去った今、電力会社の存続のために原発を稼働させていることに激しい怒りを覚えます。利権まみれの現状を打破する政党に国政をお願いしたい。現政党は
日本国を破滅に導くのみ。何一つ国民のために働いていない。

6820 個人 自営業 ４０代 男性 原子力発電所の今後について意見したいです 今、止まっている原子力発電所ですがまた動かすのだと思いますが
何だか　安全性とか透明性とかまったく見えない状態では　稼働しないでほしいです
電力不足は住民が我慢すれば何ともないとおもいますが、原発の事故が
また起きた時　この国じたいがつぶれてしまいそうで怖いです。

安く電気を作れるのは　解りました　　福島の帰れない人たちのことを
考えると取り返しのつかないほどの物を奪ってしまっている
これは、お金ではもう戻ってこないものだと思います

とにかく、福島の原子力発電所が問題なくなるまでは　稼働は慎重にして頂きたいです
できることなら、どんどんこんな不安な施設は無くして行ってほしいです。

宜しくお願い致します

6821 個人 自営業 ３０代 男性 これからのエネルギーについて。 原発から一刻も早く抜け出し、
地下資源から、地上資源への移行。
フリーエネルギーを解放して、
経済優先の今の社会から脱却する。
そして、本当の人間社会があるべき姿にもどり、
地球、自然と寄り添いあい過ごせる社会を目指す。

原発にもはや未来はない、
今現在の人類の愚行を未来の人類がきっと引き継ぐ事になる。
それはどうしようもなくなる前にやめなければいけない。

地下資源頼りからの脱却それしかない。

6822 個人 その他 ４０代 男性 3つのシナリオについて 2030年時点の原発依存度が示されていますが、具体的に何処の原発を稼働、停止させると何％になるのかが示されていない。これでは選択しようがありません。
2030年時に40年超の原発が何基あり、必要な原発は何基で、そうすると依存度が何％になるのかを示してシナリオを提示してほしいと思います。
示されたこの3つのシナリオだけでは、不十分と考えます。この3つのシナリオに沿って拙速に決めることに反対です。

6823 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 男性 原発依存は0％を希望します。 現在の日本は公共施設、機関、企業、家庭の全てにおいて電気の使い方に
無駄があり、改めなければなりません。原発の電力を自然エネルギーに変えて行くだけでは無く、消費そのものを変えていきたいと思います。
原発も風力も太陽光も不要で、使うエネルギーそのものを減らしていく方向に
シフトすべきです。　夜中の信号、外灯、自動販売機、空調、防犯カメラ……
本当生きていくのに必要な物を整理していけば、電気はそう必要ないです。
ダムで発電ももう辞めましょう。小規模発電に切り替え、水の循環を考えるべきです。
こういった意見を常に地域で考えられる社会の仕組みができるといいと思います。
負の遺産はこれから何年も抱えていかなければなりませんが、再稼働などもってのほかです。ウソだらけの仕組みも電力会社も、アメリカの思惑もはねつける
日本になりましょう。

6824 個人 家事専業 ４０代 女性 原発ゼロシナリオを望みます。 原発のような恐ろしいものは無くしてください。放射能は目に見えません。大好きな日本をこれ以上汚染してほしくありません。私だけではなく、家族全員が同じ意見です。ぜひ原発ゼロでお願いします。

6825 法人・団
体等

法人等 法人等 法人等 「ゼロシナリオ」の実現に向けて 「３・１１福島原発事故」で明らかなように、原発の危険性から私達の命を守るためには、「ゼロシナリオ」しかありません。原発を稼働し続けることは、将来に亘って危険な放射能を残すことであり、使用済み核
燃料の処分技術や処分場所も不確定な中で、原発を稼働させることは出来ません。自然エネルギーへの転換を図るべきです。結論は「ゼロシナリオ」しか私達の安全を確保する道はありません。ぜひ、原発
のない社会の実現をお願いします。



6826 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電は電力安定供給を維持しながら、計画的に廃
止すべきです。特に危険な高速増殖炉からは直ちに撤退
すべきです。核燃料サイクルを断念し、再処理工場は稼
働さないことにより経済性を高めるべきです。

　相対的に安全な原発（立地条件、建設年を考慮して）を再稼働して、当面の深刻な電力不足をさけるとともに、その利益を廃炉費用、補償費用に引き当てる。また、核燃料サイクル断念と引き替えに経済的
に有利なシェールガスの輸入を米国と交渉する。ガスコンバインドサイクル発電が経済的に優れ、環境負荷の少ない電力確保の方策である。大きなリスクを伴う高速増殖炉の開発から撤退し、再処理工場
を稼働させないことにより、原子力開発費を圧縮する。このことは潜在的な核兵器保有を断念することにつながり米国との交渉材料となり得る。
　国民の大多数は今後、原子力発電所の新設や増設を認めない。国は原子力発電所の寿命を４０年と定め延長を認めず、新規の原子力発電所、原子炉の増設を否定することにより、計画的な脱原発の方
向性を示すことが必要である。
  原発立地自治体の経済的な困難を少しでも和らげるため、また現実的に可能な使用済み核燃料の処分方法として、候補地さえ決まらない地層処分を断念し、サイト内または貯蔵施設での永久管理を考え
る。相当額の核燃料税を使用済み燃料にもあてはめ、自治体の税収とする。
　今後の日本は人口減少と節電技術の普及により電力需要の抑制ばかりか、需要の減少さえも考えられる。電力需要のゼロ成長を前提に今後のエネルギー政策を考えなければならない。

6827 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発は全て廃炉にして下さい。廃炉した原発は国や東電
が責任を持って管理するべきです。フリーエネルギーの普
及に全力を挙げて下さい。即時に原発0％にすることを望
みます。

原発は事故が起きれば制御できず、事故が起きなくても放射性廃棄物が生成されます。廃棄物の処理を考えれば、発電コストが低いとは言えません。コストの問題に代表されるように、原発関連で公表され
る内容は不十分であり、信頼性がまったくありません。あからさまに嘘の情報が公表されている場合もあります。そのような国、東電に原発を推進する資格はないと考えます。また、このまま推進すれば、官
邸前デモや大飯原発前デモなどを見れば推測されますが、国内の大きな混乱を招くはずです。

6828 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を子孫の為に選択いたします。 たかが40,50年程度の電力供給のために、危険な放射性廃棄物を何万年も保管しなくてはならないし、地震国日本には不適切な発電方法だと思う。
自然エネルギー発電(太陽熱、風力、波の利用)や水素発電の実用化に国の研究費を出し、早く多様で安全な発電所を設けるべきだと考える。

今回の東日本大震災による放射能汚染で、危機管理に失敗した日本は世界に信用されない国になっている。
安心して子どもを産み育てる事のできる国となるためにも、原子力発電への依存から脱する事を望む。

6829 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 様々な自然災害への対応が課題となっている今
放射性物質を何とかしようなんて
技術面やコスト面から考えても無理である。
将来を見据えて今やるべきことは「ゼロシナリオ」しかな
い。

まずもって、原発が「安全」で「ローコスト」ではないことは
2011．3．11以降、世界中の人たちに明らかになった今、
これまでの使用済み核燃料の安全な保管の技術も場所も
確立できていないにもかかわらず…

まだ、原発に依存しようという考え方が理解できない。
今現在を生きる自分たちの手でできないことを
後世の人たちにゆだねるような無責任なことはできない！

「ゼロシナリオ」以外の選択肢はないものと考える。

6830 個人 無職 ６０代 男性 ゼロシナリオを支持します。最終的に人の手に負えない
「核」を利用した原発を、地震大国日本に存在させるリスク
は、自然エネルギー代替で生じるリスクに比べて断然大
きい事を今回の原発事故ではっきりと判った。

いくら専門家が自信をもって「これなら大丈夫」と言っても所詮は机上の理論、現実の事故は常に想定外であり、より大きい規模の被害を受ける。

人間は時に間違い、思い違い、勘違いをし、怠慢で過失をするものである。
更に欲望が、不都合な事実の隠ぺい、歪曲、手抜きで輪をかける。
その意味で人間は常に「不完全な生き物」だ。
今回、核という最終的に人の手に負えないものを「不完全な生き物」が取り扱えない事がよくわかった。
金で解決できない事象が入り込む余地があまりにも多すぎる。
人間は人工知能付ロボットでない以上、管理できると思うのは思い上がりだ。

原発は徐々に廃止し、最終的にはゼロとして代替エネルギーに転換する重要性をこの事故で確信した。
現在供給エネルギー源に占める原発の割合は2009年12月末で約30％。
今後はグリーンエネルギーと言われる水力を始め太陽光、太陽熱、風力などの自然エネルギーの普及スピードをより速めると同時に、消費もＬＥＤや省エネ家電など効率よい機器の普及、開発を促進する政
策を促進させる。
さらに、日本版スマートグリッドの導入も検討する。
供給が需要に追い付かなければ多少の不便は我慢しても（例えば家庭のブレーカ容量をワンランク下げる）節電対策で需要を減らす心構えは今の国民にはできていよう。
また、国、県、市が更なる補助金政策で各家庭にソーラーパネル発電システムの設置を推進すれば、かなりの普及が見込まれ液晶テレビ同様、価格も大幅に下がるだろう。
今回の事故で国民の多くがそう思っているのではないか。
一人ひとりがその気になれば必ず実現できると確信する。

6831 個人 その他 ３０代 女性 (1)ゼロシナリオを支持します。
電力供給手段としてはリスクが高すぎる。また、核廃棄物
の処理方法も無いのにこれ以上続けるのは現実的では
ない。

(1)ゼロシナリオを支持します。
電力供給手段としてはリスクが高すぎる。また、核廃棄物の処理方法も無いのにこれ以上続けるのは現実的ではない。

6832 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 　「原発ゼロ」を目指すべきだと考えます。新規建設が不
可能なのは自明なのですから、原発ゼロを覚悟するべき
です。それとも、20年も経てば新規建設できるかもしれな
いと期待して問題を先送りするのでしょうか。

　「原発ゼロシナリオ」を目指すべきだと考えます。安全性を基準として必要最低限の原発を選び、当面はそれらを稼働させざるをえないとは思いますが、そもそも新規建設が不可能なのは自明なのですか
ら、将来的にはゼロにせざるをえないと覚悟して代替エネルギーの開発を進めるべきです。
　残念なことですが、原発事故はこれからも世界のどこかで起きるはずです。日本が今から本腰を入れて代替エネルギー開発を進めることは、次の、あるいは次の次の原発事故後の世界に対応する際に有
利に働くのではないでしょうか。日本が多くの分野において技術的優位を失いつつある中、今から全力投球すれば技術的優位を確立できるかもしれない将来性を見込める分野でもあります。
　好むと好まざるとにかかわらず、原発の新設ができない＝ゼロシナリオという道を想定するのが現実的です。現実を直視するならば、そうした選択しかないと思います。それとも、20年も経てば原発の新規
建設に理解を示す過疎地が出てくるだろうと期待して、問題の先送りを図るのでしょうか。

6833 個人 無職 ６０代 女性 原発はいりません。本当に未来を含む国民の生活を考え
るなら、再稼働はありえません。

　福島第一原発の事故の検証も責任も今後の手立ても済まない内に再稼働を急いだ政府。ごまかしと隠蔽によって、今日まで国民を欺き、これからもそうしようとする政府の責任は重いものがあります。後始
末の目途もつかない使用済み核燃料をまだ作り続け、どうしようというのでしょうか。
　命が生まれ育まれる大地と水、空気。かけがえのない地球の安全な未来があってこそのニンゲンです。原発・核は廃絶すべきだと考えます。

6834 個人 その他 ６０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を、2030年に向けての日本のエネル
ギー政策方針として強く希望します。

福島第一原発事故は東北・北関東に甚大な被害をもたらし、まだ収束のメドすらついていません。日本社会を壊滅させるに十分な量の放射性物質を保有する1～３号機の炉心および4号機燃料プールは、今
後数十年以上にわたり私たちを脅かし続けることになります。今後、年月が経つにつれ放射線被爆による健康被害を訴える人も増えるこでしょう。
この世界最悪の原発事故を国会事故調は「人災」と断定しました。規制と推進が分離されず安全軽視のまま原発を推進してきた原子力ムラの体質があらためられる兆しは、まったくありません。福島の事故
の責任者の洗い出しや、処罰も行われていません。事故そのものも原因すら、明らかにされていないのです。原因が地震なのか津波なのかすら、不明です。

この人災で明らかとなったことは、原子力発電所の管理を行う能力のある企業体も、企業を正しく指揮する官僚機構も我が国には存在しなかったということです。 このまま原子力発電を推進し続ければ、同
種の人災を繰り返されることは明らかです。

これに加えて考慮しなければいけない事があります。 使用済み燃料の処理と耐用年数を超過した原子炉の廃棄です。問題はこのための具体策が存在しないことです。ゴミ処分に喩えれば、ゴミの捨て場も
焼却場もなくゴミを出し続けている事態です。 今後、適切な処分場を設置しなければいけません。 しかし、莫大な費用がかかります。 原子力発電の隠されていたコストはあまりにも膨大なので、原子力発電
は経済的に不利な愚策です。

既存の核燃料サイクルは実施困難です。 現状では、放射性廃棄物を作り出すことは自殺行為です。 目先の利益確保に励んできた企業体と指導を怠ってきた産官共同体が日本国を破滅に追いやってしま
いました。これ以上、破綻を拡大させてはいけません。

残念ながら、産業界も官僚も事実を隠蔽して、原子力発電の再開を求めています。先進国は持続可能な経済活動を指向すべきです。そのためには、エネルギー源の質を考慮しなくてはいけません。
sustainabilityを確保することこそが反映への路です。

わが国が世界有数のポテンシャルをもつ地熱発電や太陽発電、風力発電など、代替エネルギー源はいくらでもあります。ＬＮＧも世界各地で新たな油田が次々と見つかっています。原子力を捨てても経済成
長を続けることは可能です。むしろ、地震の活動期に入ったといわれる今、原子力発電を続けることは、経済的にもリスクしかありません。

上記の理由から「原発ゼロシナリオ」を、2030年に向けての日本のエネルギー政策方針として強く希望します。

6835 個人 その他 ４０代 女性 原発絶対反対 地球の全てのもの、人間、動物、自然に対し、リスクの高いものは廃止していくべきだ。今まで、ありとあらゆる方法で人間は自分たちのエゴの為に、地球を少しずつ破壊してきている。自分たちだけ安全であ
ればいいという考えを捨て、これからの地球や子供たちの未来のために大きく改革していくべきだと切望する。

6836 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」 僕は原発ゼロの社会を望みます。

テレビや新聞で様々な情報を耳にします。正直、これが正しいというはっきりとした理屈はわかりません。しかし、そこまでして守るべき現代の生活があるかというと疑問です。原発の無い時代も人間はしっか
りと生きていました。いまいちど、原点にもどって、自然と共に生活する喜びを子どもたちと共に感じて行きたいと思います。

よろしくお願い致します。

6837 個人 無職 ６０代 男性 放射能を即刻取り去る技術ができるまでは原発を廃止す
る。

孫子の代に危険な放射能を残すことはできない。危険な放射能をすぐ無害化する技術が開発されない限り原発はすぐに廃止すること。
文殊なんてお金の無駄。
人の命より原発という事を言う人は原子力村関係者のみだろう。我が家にはエアコン等の物はない。それでも生活できます。

6838 個人 家事専業 ３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」・・・唯一の脱原発シナリオ
を、強く望みます！！

お願いします。
原発はいりません。
原発のからくりは、たくさんの国民に知れ渡っています。
隠しても、だまそうとしても、無駄です。

子供たち、その次の世代に原発やそれに伴う汚染物質を残したくはありません。
この動きを止めることなく進めてください。

ご自分のご親族に被害が及ぶことにもなるのですよ。
みんな同じなのです。

原発は要らないのです。
それだけです。
それすら、叶うことができないのでしょうか？

いい加減にしてください。

6839 個人 無職 ７０代 女性 原発は０％を目指すべきです。この世界一の地震列島に
５４基もの原発を作ってしまった愚かさに全国民が気づく
べきです。経済より何より大切なのは人の命です。

原発は０％を目指すべきです。この地震列島に５４基もの原発があること自体が時限爆弾を抱えているようなものです。人間の命よりも経済を優先するような愚挙は絶対止めて欲しい。核廃棄物の処理が出
来ない私たち人類は、絶対に原発や核兵器を持ってはならないのです。廃炉をするのは今が一番廉価で済むのです。廃棄物が一番少ないのは現在なのですから。理性で考えればそれ以外の解決策は無
い筈です。それが出来ないのは、原発によって利益を得ている原子力ムラの人びとが原発という麻薬の中毒患者にのなっているからです。正気の私たち国民だけが麻薬中毒からこの国を、世界を救うことが
出来るのです。民主主義社会ならば、国民の意見に耳を傾けるべきです。私たち国民の英知と、日本の豊かな自然、科学技術、をもってすれば、省エネ、自然エネルギーの開発によって原発の無い日本に
出来るはずです。それに全力を尽くしましょう。

6840 個人 その他 ３０代 女性 日本も脱原発を推進すべき 現在海外に住んでいますが、小さな子供を持つ親として今の日本に帰国するのが心配です。
原発に頼らないエネルギーの開発も必要かと思いますが、海外から見て日本は電気を使いすぎていると思います。国民意識を変える必要もあるのでは？
電気を使って大量生産、大量消費の社会をそもそも考え直す必要があると思います。

6841 個人 自営業 ４０代 男性 2030年の原発依存度→(1)ゼロシナリオ 原発の安全性、必要性を議論する以前に情報公開の問題が大きように思います。そもそもこのパブリックコメントの募集も、なぜもっと公にPRしないのか？テレビや新聞で大々的にPRしないのか？あまり多く
の人々に周知して、『望まない結果』が出ると困るからとしか思えないわけです。誰かが、こっそりと進めようとしている事は往々にして怪しいものです。原発や電力に限らず全ての問題の根源は、そこにある
のだと考えます。こんな風に話を進めようとするやり方を鑑みるに、『(1)ゼロシナリオ以外は有り得ない』というのが理由です。
とにかくパブコメ募集を早々に切り上げて、『とりあえず国民にも意見を聞きました』ではなく、まずはじっくりと議論する場を設けるのが国の仕事だと考えます。

6842 法人・団
体等

会社員・
公務員

４０代 男性 コストの抑制、空洞化防止が重要な視点であるという反
面で、シナリオではこれに関する記述がなされていない。
空洞化が国内経済や生活・雇用に及ぼす影響や、それを
どう防ぐのかを明示することが必要である。

特になし

6843 個人 その他 ６０代 女性 事故というのは回避すべきでも、決して回避できるもので
はなく、それを想定しても大丈夫という体制をつくるのが政
治です。この際、原発再稼働をやめ、さらに原発に依存す
る電力供給のあり方を転換させるべきです。

昨年の福島原発事故以降も、地震は続いており、いつ大きな地震が来てもおかしくない状況が続いている。この状況で、また福島の悲劇を繰り返すのは、愚の骨頂である。いまもなお福島の方々は、子ども
たちの外での遊びを躊躇し、食べるものにも気を遣っています。関東圏の私たちも食品汚染や大気汚染、ホットスポットを前提にしてしか暮らせなくなっています。みんな福島原発事故の結果です。原発は、
核と同じであり、平和利用など「幻想」だということがこの事故で証明されたのです。
いまここでエネルギー政策を転換しないかぎり、日本の未来はありません。また世界にも迷惑をかけることになります。
再稼働する前に、自然エネルギーの開発など先に考えて着手することがたくさん
あると思います。このままでは、民主党政権にもう期待できません。

6844 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電に完全な安全対策などない。
日本には持続可能なエネルギーの技術はいくつもある。
原発に依存しない社会は可能であり、その根拠は田中優
氏の書籍である。
原依存度をゼロにすることを強く望む。

２０３０年の原発依存と温暖化対策について。

原子力発電に完全な安全対策などない。福島の原発事故を経て、いまだ収束すらしておらず、４号機が崩壊すると日本どころか北半球に人が住めなく恐れがある中で、なんら抜本的な
対策も、責任の所在も、賠償も明らかにされない状態で、原発の再稼動に踏み切った経緯は
納得できない。

日本には持続可能なエネルギーの技術はいくつもある。原発の安全性の問題が明らかになった今、コストは持続可能なエネルギー、すなわち太陽光発電、地熱発電、小水力発電、波力発電等で代替可能
性であり、それを阻んでいるのは大手電力会社と諸官庁である。

田中優氏が書籍や講演で指摘しているように、原発に依存しない社会の構築は可能であり、
逆にそれこそが、地域に産業を起こし、活性化することにもつながる。

したがって原発を０％にすることを強く希望する。
協調したいのは、核廃棄物の処理方法もないまま、未来の世代に禍根を残してはならない。

6845 個人 自営業 ４０代 男性 ゼロシナリオを支持します。 一部の方や企業の利権のためのエネルギー政策などまっぴらです。
現実を直視して下さい。
福島第１原発の問題が何一つクリアになっていない状況で、再稼働含め、新規建造など馬鹿げているとしか思えません。



6846 個人 無職 ４０代 男性 ７月１６日にさよなら原発１０万人集会にいきます。

八王子？中野？

もう、遊びはやめましょう。

ごめんなさいの一言が世界を救う。

平和が一番、電話は２番、賛辞のおやつは文明だ！

文明、モラルの向上にご協力ください。

6847 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」 水力、火力、風力発電の推進と太陽光発電が各家庭でできるように販売価格をお手頃価格にしていただきたいことと、送電の価格競争化をお願いします。

6848 個人 その他 ４０代 男性 (原子力)ゼロシナリオにしてください。 日本のために、ゼロシナリオにしてください。
東日本大震災により、原子力は人、財政にとってリスクの高いことが証明されました。今後、どれだけ負の影響が出るかも未確定な状況です。
大震災以前から不景気であった日本において、今こそ再利用可能エネルギーへの転換を図り、世界へその成功をアピールする唯一無二の機会ではないでしょうか？(鳩山元首相のCO2の25%削減発言も実
現可能になるのでは？)
原子力をゼロにする。そのための再利用可能エネルギーへの転換計画を官民あげて立案、実行すべきです。
既得権益とか官民癒着に伴うさまざまな問題が出てくると思いますが、政府が本気でそれらに立ち向かうのであれば、(既得権益と関係のない大半の)国民は絶対に賛同します。
逆に、政府が本気でないのであれば、それを見抜く国民がデモ等の限られた手段で原発再稼動反対を叫び続けることになるでしょう。それは、どの政党が与党になっても永久に続きます。国民の意思を無視
し続けることはできないのです。

6849 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 未来のために原発は０にしてください。
原発の再稼働はしないで、
もっと自然エネルギーを推進してください。

想定外のことは起こるのです。今回の地震の影響で福島原発だどうなったのか。その地域の住民のみなさんはすべてを失い、未来も失ってしまった現実があるのに、なぜまたおなじ道を歩もうとするのか
まったく理解できない。このエネルギーは人間がコントロールできないことがよくわかりました。こんなエネルギーは一刻もはやく撲滅させたいと思います。

6850 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力発電所の即時廃炉、及び、再生可能エネルギーに
よる転換を希望します。

将来性と、安全かつ、クリーンなエネルギーこそが、今の経済や未来に必要だと感じているため。これらを満たせない原子力発電は不必要と思います。

6851 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発再稼動反対！原発はいらない！！ 全然安全ではないのに安全だと言って再稼動するのが許せない。
事故が起きると取り返しがつかないのが原発事故である。
いざ事故が起これば、誰も責任を取らないし、国が補償すると言って税金を使っている。
福島の人たちも被害者であるが、日本国民全員が被害者である。
二度とこのような事が起こらないように、全原発の廃止を望む！

気象条件によらず、一定の出力を出すことができる再生可能エネルギーは地熱発電だと思うので早急に発電所の建設をするべきである。
また、各家庭で地産地消では無いが、太陽電池以外にも発電のできるもの（マイクロ水力発電等）はどんどん普及させていく必要がある。

6852 個人 自営業 ２０代 男性 原発ゼロを希望します。
世界の流れ同様、減らしていくという方向を望んでいま
す。

日本は地震が起きやすい国です。
その国に原発を作り続けるというのはリスクが大きすぎます。
未来にリスクを押し付ける形になります。
事故が起こったとき人の手では収拾がつかなくなる場合があるようなものを未来に残すべきではありませんし、そんなものに税金を投与することは許せません。
自然エネルギーへの移行を強く望んでいます。

6853 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 エネルギー政策の変更に当たっては、着実に実証しなが
ら漸進的に進めることを望みます。

エネルギー政策の変更に当たっては、着実に実証しながら漸進的に進めることを望みます。
その理由は、公共財である電力は不足時の影響が甚大で、発電設備を安価かつ容易に拡充できないことから、希望的な予測に基づいて大胆に変更することはリスクが大きすぎます。
また、悪影響が出た場合の責任を政府だけで負うことはできないと考えますので、政策変更の全てのリスクを国民に明示し、国民が責任を負う覚悟を求めるよう望みます。

6854 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロシナリオを希望します。 昨夏の節電は、大変な努力の成果だとは思いますが、やればできることを実証してみせたことにもなっていると思います。
これからは、企業よりは国民一人一人のやる気と、その分野の産業技術の促進がカギになります。
国民のやる気が非常に高まっている今こそが好機です。効率の悪い太陽光発電だけにたよらず、もっと様々な自然エネルギーや家庭からの廃熱、排水等に目を向けることで、金銭的に余裕のない家庭でも
発電できる方法はいくらでもあります。
また、私が特に期待する家庭での省エネ関連技術は、蓄電です。夜間電力を蓄電し昼間に消費することが、電力安定供給の近道ではないでしょうか？何百万もする太陽電池パネルを屋根に乗せるより、そ
の家庭で昼間に使用する電気量の半分でも夜間に蓄電するほうが効率がいいと思います。
原発を立地させてもらっていた地域の雇用に関しては、まずは廃炉にする需要もあると思いますし、家庭用蓄電池を筆頭に家庭の節電に資する企業の誘致等で対応できないでしょうか？

以上

6856 個人 自営業 ３０代 男性 原発反対 まともな説明もなく　なぜ　原発を再稼働するのか？
大飯原発再稼働も関電がはっきりと、会社存続の為と言った。
だれが為の原発なのか？
子供を守れ

6857 個人 自営業 ２０代 男性 脱原発　０％ 人間は抑えられない力は持つべきではないと思う。今まで震災前まで真剣に考えたことなかったけど、あの震災でその機会を与えてもらいました。神が人間に与えた最後のチャンスだと思います。僕にも子
供がいるのでまともな未来を残してあげたいのです。大好きな日本をいい方向でつないでいきたいです

6858 個人 自営業 ４０代 男性 原発から脱却し、地熱などの他のエネルギーへ転換すべ
き

利権や補助金漬け、廃炉にも何十年とかかり、使用済み燃料の処分方法もない、ひとたび事故が起これば広大な土地が住めなくなる原発はもうやめるべきだと考えます。
これまで原発に注いでいた資金や雇用を他の代替エネルギーに振り向け、特に火山国である日本では地熱発電が有望と考えるので、規制を緩和し、早急にエネルギーの転換していくべきだと考えます。

6859 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発ゼロ社会に。 福島の事故を機に分かったことはあまりに重い。次世代への責任、地球全体を守るためには脱原発が必要。そのための我慢はする、節電もする。今現在、核廃棄物を制御する技術を人類が持ち得ていない
以上、原発を動かすべきではない。

6860 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発の即時廃止。 日本のような地震国で原発稼働させるのは、自殺行為。

6861 個人 学生 １０代以
下

男性 原発ゼロシナリオにしましょう。 先に「ゼロにします」と宣言することで、国全体で、世界に対する責任を負いましょう。
そそして、ゼロという目標に対して、どんどん情報公開をし、分からないことは、隠ぺいせずに、分からないと素直に認め、その都度国民に意見を聞きましょう。
国全体で、一つの目標に向かうという経験をすることは、これからの日本の将来にとって必ず良い方向へ進むはずです。
繰り返しますが、そのためには情報を国民に公開することが絶対条件です。

6862 個人 その他 ２０代 男性 私は示された３つのシナリオのうち「ゼロシナリオ」を求め
ます。

今回示していただいたエネルギーと環境についてのシナリオでは、原発をゼロにす る「ゼロシナリオ」を強く求めます。理由としては、やはり福島の事故が起きたこと、そして収束のめども立たないことです。放
射能汚染によって引き起こされる悲劇を繰り返さないために、使用済み燃料をこれ以上増やさないために、原発はすぐに全廃すべきと考えています。原発の代替を探すのではなく、原発のような莫大な電力
供給を要求せずにすむ在り方を私たちは模索していかねばならないと思います。急な転換には痛みがともなうかもしれません。しかしそれを引き受ける覚悟の上で原発ゼロを求めます。重要な視点は、現状
維持のためにどうすべきかではなくこれを機に逆のベクトルに向かうことだと思います。

6863 個人 法人等 ４０代 男性 今の経済成長よりも未来の安心安全な社会を考えれば、
ゼロシナリをベースに、政治、産業、地域等での日本国民
の叡智を結集した挑戦を目指す政策を希望します。

経済成長を考えれば２０～２５％シナリオだが、その前提となる原子力技術及び原子力行政への国民の強固な信認は客観的に困難。１５％シナリオも、新たな舵取りとりに必要な政策としては理解できない。

6864 個人 家事専業 ３０代 女性 世界にも、子供達にも、これ以上日本の恥をさらさないで
下さい。原発反対！！

私の住んでいるニュージーランドには、親日家がとても多く、私たち家族もとてもよいお付き合いを続けてもらっています。しかしながら、原発の話になると、皆さん異口同音に、日本の政府はおかしい、どうか
している、と言います。

福島でこれだけの大失敗を犯し、自国の国民を犠牲にしただけでなく、世界にその汚染を広げたという、謝罪しても収まらない事をしたのに、まだ原発を続けようという人間のエゴは、世界各国から軽蔑のま
なざしで見られていることにきづいてください。

日本は失敗から何も学ばない、国民の意見を聞き入れない政府だとうたわれ、風刺の絵も描かれるほどです。

日本の子供達は見上げていますよ、自分たちを殺そうとしている原発を。
世界は見ていますよ、日本が良心のある政治をこれから進めていけるかどうかを。

6865 個人 会社員・
公務員

７０代 男性 (1)ゼロシナリオ
原子力発電は直ぐに止め、代替エネルギーにすぐさま取り
掛かってください。

　有害な放射能を作り出す原子力発電は、今すぐに止めていくべきです。
　
　私たちの住む、日本は世界有数の地震国です。今回の東日本震災の例を引き合いにするまでもないことですが、国民は、自然破壊、国土汚染を招く原子力政策は、国民の生活を脅かすものであることを
知るべきでありました。起きてしまったことを今更、蒸し返しても始まらないので、将来のことに目を向けていくべきであります。経済効率一辺倒で世界と競争をして、今までは何とかやってきました。それはあ
る意味で、原子力エネルギー政策によって支えられた面もあります。今回の事故により、この政策が間違ったものであった事が判明しました。
　これは、被災地の皆様には辛いことですが、方向転換を図るべき千載一遇のチャンスとして、我国が原子力に頼らない、世界を目指していくさきがけとなるべきであります。原子力に変わる新しい、エネル
ギー政策によって、世界のリーダーを目指すべきだと思います。

6866 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 本シナリオのいずれも原発を現状残すという案であり、認
められない。すぐに大飯原発を停止して、すべての原発を
再稼動すべきでない。

大飯原発を即時停止して、すべての国内の原発を再稼動せずに廃炉にするべきである。
理由(1)原発は事故が起きたときの健康被害および非難被害が尋常ではなく、それはチェルノブイリ事故で明らかである。それをなくすために原発を動かすべきでない。
理由(2)地震国日本で事故の確率が50年に一度とも言われる原発を動かすリスクはヨーロッパなどと比較して尋常ではない。
理由(3)原発のコストには、事故時の被害補償、放射性物質の処理(無害化)コストが含まれていない。このような情報隠蔽から推定するにコストは他のいずれの発電方法よりも割高である。
理由(4)原発ムラによる数々の隠蔽体質、情報開示不足などのより国民の不信は明らかであり、透明な体質を維持しないとかえって危険な原発技術の逆をいっている。そのような体質のムラにまかせられな
い。
理由(5)エネルギーの不足は、５、６月に全原発が停止してもどこも停電がおきなかったことを考えると、夏のピーク時を対策すれば済むことであり、原発は不要である。
理由(6)ゼロシナリオでも認められないのは、2030年で原発がゼロなのはあたりまえであり、それまでは火力や風力でしのぐのが結果的に事故を防ぎ、損失を最小限に抑える方策である。
理由(7)CO2発生の問題は、原発でも放射性物質の処理が現状の技術では無害化できないことを考えると、どちらが人類にとって損害が大きいか、後者の方が被害が大きい。

以上

原発事故以前の状態を維持してこれから生活することを目標とする考えは

変えたほうがいい。

これから提示されるべき決定は基本的に快適さとは逆のことであるはずだ。

優れた知恵がどこかに存在していたとしても選択肢を並べてただ単純に多数決をするだ

けでは数のなかに埋もれて潰れることになる。

3つのシナリオとされるものが方向的に原子力の根絶の方向であるとするならばその期

間は、原子力がなくなった場合の政府の対応の技術的な問題であって、エネルギーの割

合の問題ではない。それは自動的に最速が選択されて、産業、雇用への対応の仕方が

国民によって議論されるほうがいい。優れた知恵があればここに活かされるべきだ。

状況が変化した時、損する者、得するものが出るのは当然なことで、変化への対応は

個人個人が動く。国はそれをサポートする。

国の選択は国民の意見が反映されることが望ましいが

国民個人の考え、意見の大多数は人生の残りの時間を基準に考える。

電力がサービスとして提供されて、快適さと直結している状況で国民にその決定をゆだ

ねても過去と同じ選択がなされるだけだろう。

今必要なことは、経済の根幹である短期の利潤追求や快適さの追求からは導かれない長

期の選択をすることだ。

本来、人の一生分よりもずっと長い時間感覚で国、環境をデザインしビジョンを示すこ

とが政府、組織、リーダーの役割だ。

原発事故後の政府の一連の動きからは残念ながらそれが感じられない。

現状ではこれから政治家になる人間に期待するしかないと思っている。

はったりではない本当に責任ある行動を期待している。

原発事故後の基本姿勢について男性３０代パート・ア
ルバイト

個人6855



6867 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 女性 あと１５年くらいは日本には原発は必要。
数を減らす必要はない。震災復興と経済発展と景気回復
のために
十分な電力を確保することは政府の役目。正しい判断をし
てもらいたい。

省エネを進めること、自然エネルギーの開発することはもちろん
良いこと。でも今の「脱原発」のキャンペーンはやりすぎ。
原発の数を保持し、稼動しながら、上記の新技術を開発していけば良い。
「原発ゼロ」が平和市民のスローガンのような風潮を作り出す政府やマスコミは異常だと感じる。普通の多くの人は、まだ原発は必要だ、と言っている。
これ以上電気代の値上げは許せない。

福島第一原発の事故だって放射能で死んだ人は一人もいない。
むしろ、熱中症で沢山の人が去年亡くなった。これは「節電キャンペーン」のやりすぎによるもの。

脱原発を平和運動と一緒くたにしているのはおかしい。
原発をなくせば、国防も弱くなる。
国民の命を守る国防をしてくれない政府なら税金を取る資格はない！

6868 個人 無職 ３０代 男性 原発は廃止。０％にするべきです。地震大国である日本
で原発を存続させるのはリスクが高すぎる。日本の技術
力を太陽光発電などの再生可能エネルギーに集中させる
べき。

原発は廃止。０％にするべきです。
地震大国である日本で原発を存続させるのはリスクが高すぎる。
日本の技術力を太陽光発電などの再生可能エネルギーに集中させるべき。
原発を輸出するのではなく、再生可能エネルギーの技術を輸出しよう。
目先のことばかりでなく視野を広く、多くの人にとってより良い結果が残せる行動を選択しよう。
日本政府がそのような方針で政策を実施してくれると嬉しい。

6869 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発からの脱却を果たしリスクの少ないエネルギー政策
へ転換

原発の事故は交通事故や火事とは違い、事故が起きれば多くの人命が失われる他、世代を超えて遺伝的に影響が出たり、半永久的に住む事ができ無い土地がうまれたり、他国へも大きな悪影響を及ぼす
可能性がある。こんな常識では考えられないようなリスクを犯してまで原発にこだわる理由が有るのだろうか？もっと身の丈にあったクリーンなエネルギー政策へ転換すべき。多少の不便を覚悟しても今考
え直さなければ日本に未来は無い。昨年の震災以降露見した、東電の嘘や欺瞞、誤魔化し先送りの数々。こんな実態で一企業の利益のために地球を危険にさらす意味がわからない。あえて言えば“福島
程度の事故でも"この有様。実際、“大きな事故が起きない事を前提にした"各種の事故想定など意味をなさない。政府よ、一刻も早く目を覚ませ！

6870 個人 会社員・
公務員

７０代 男性 (1)ゼロシナリオ
原子力発電は直ぐに止め、代替エネルギーにすぐさま取り
掛かってください。

　有害な放射能を作り出す原子力発電は、今すぐに止めていくべきです。
　
　私たちの住む、日本は世界有数の地震国です。今回の東日本震災の例を引き合いにするまでもないことですが、国民は、自然破壊、国土汚染を招く原子力政策は、国民の生活を脅かすものであることを
知るべきでありました。起きてしまったことを今更、蒸し返しても始まらないので、将来のことに目を向けていくべきであります。経済効率一辺倒で世界と競争をして、今までは何とかやってきました。それはあ
る意味で、原子力エネルギー政策によって支えられた面もあります。今回の事故により、この政策が間違ったものであった事が判明しました。
　これは、被災地の皆様には辛いことですが、方向転換を図るべき千載一遇のチャンスとして、我国が原子力に頼らない、世界を目指していくさきがけとなるべきであります。原子力に変わる新しい、エネル
ギー政策によって、世界のリーダーを目指すべきであります。

6871 個人 その他 ５０代 女性 送電網の自由化が先ず最優先の課題だと思います。すで
に「従来通り」で行かないことは誰でも分かっていること、
エネルギーシフトへの英断が必要な時期はもうすできて
いると思います。

この度の震災を期に発生した一連の福島原発の事故によって地震国である日本に原子発電を設けるということの問題、そして原子力発電の非経済性（使用済み核燃料の中間貯蔵、処理を含む）は国民に
露呈された。（ヨーロッパでは1980年代にすでにテーマとなったものではあるが日本では論議さていなかった）並びにそれを通し政府、官僚、電力会社との癒着、矛盾も明らかになり、それは改善されるどころ
か先日の国会の報告により、いまだに責任の所在も明らかにされず、これに併せ「大飯再稼働」というかたちでその癒着の構図の継続を国民に示しいる。
福島の事故で技術大国であるはずの日本が世界に示した「リスク管理のずさんさ」「判断力の無さ」は致命的でもある。「こういった管理の甘さは国と独占的な企業だけであって民間企業は違うんですよ」とい
う言訳はすでに欧米では通用しません。
新しい決断をするには勇気とそれなりの投資は必要です。徹底的な研究も必要だと思います。ドイツでは企業と様々な研究所が繋がり様々な新しい技術が研究され実用化されている。日本にも規模は小さく
ともそのような機関があるはず。しかしそういった研究の成果が電力会社の判断により活かされていなかったといった問題も昨年の原発事故の際に明らかになっていたはずです（例：事故処理用ロボットの
研究）。
原発から生み出された使用済み核燃料のこれから何千年も続く管理のための費用や研究者の育成も必要でしょうが、日本の風土に適した発電の可能性（浮力、地熱、水力、風力、太陽光等）を展開発展さ
せること。送電網の自由化が先ず最優先の課題だと思います。「独創的で技術力を持ち効率良く。経済性も高く、利用者に優しい」製品を作れるのが日本人の良いところであったはずです。
今回の震災で人々の感性と良心が問われたはずです、野田首相も松下塾で人を導くための基本としてそういった物を習得されたはずの方。日本のこれからの正しい道の選択のための「消費税増税」はいた
しかた無いとは思いますが、それがただ「原発擁護」に使われるようであれば日本の「民主主義の死」であります。
すでに「従来通り」で行かないことは誰でも分かっていること、エネルギーシフトへの英断が必要な時期はもうすできていると思います。

6872 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 電気エネルギーの原子力発電への依存度は「0％」が望
ましいと考えます。

稼働から40年を経て寿命が尽きた原子力発電所は順次、廃炉にして行くべきと考えます。
現実には原発無しでも電力は足りると考えます。
よって自ずから依存度は「15％」は下回ります。
従って、「0％」しかあり得ません。

6873 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 狭い国土に原子力発電は不安要素が大きすぎます。 再稼動論議が、既に稼動された大飯原発を含めて盛んですが、老朽化や活断層など、不安要素は尽きません。
原発に依存しない社会を構築するには、今から具体的に他のエネルギー資源やそのための技術を研究・開発することが必要と思います。
国家の姿勢から、様々なことが始まります。
国民が不安のなかで生活して行くことは、あってはなりません。
原子力発電からの離脱を心から願います。
０％でお願いします。

6875 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 【原発ゼロシナリオ】を望みます。 使用済核燃料の処理が決まっていない中、これ以上それらを増やすことのないよう全原発を即廃炉にしてください。
福島原発の事故で、家を失い仕事を失った方々もたくさんいます。また、子供を一とした人々が放射性物質に晒されたなかで生活しています。そんな中、原発を再稼働し、さらに増やすというのは経験から何
も学べていないのでは無いでしょうか。
即時全原発を廃炉にしてください。お願いします。

個人6874

・脱原発、将来的に原発ゼロにする。

福島原発の事故は起こったこと。
この現実は変わらない。
どんなに隠しても事故は起きた。
その事故の影響が少ない、いますぐ影響はない、そんなことを言われても信じられない。
そもそも政府の発表、そして記者クラブ発の報道はすべて信用できなくなりました。

事故を受け、このような危険な国であったのか、と落胆もしました。

すぐには無理でも、将来原発ゼロと言う理想を掲げ、それにむけて政策決定すべきです。
未来は永劫に続くのです。
この１世代で犯した「放射能汚染」という過ちは１０万年後の世代まで受け継ぐことになりました。
では、せめてその過ちを我々の世代で正すべきでしょう。

・自然エネルギーの促進、開発へ国家的に取り組む。

日本ほど自然の豊かな国土はありません。
水も豊富、海にも山にも囲まれている。
もともと自然との調和を大事にしてきた歴史が、いまの我々にも血として受け継がれています。
自然は日本の財産であり、我々に与えてくれた恩恵です。

やると決めたらやるんです。
自動車産業はマスキー法において大きな技術革新を迎えました。
環境性能が大幅に向上したことは歴史が証明しています。

国家として取り組むことになれば、税金も投入でき、産業の促進も大幅に進むでしょう。
原発事故の影響で、世界は脱原発に進むでしょう。

自然エネルギーは将来的に世界のトレンドとなるでしょう。
その国際市場に日本の技術が大きな存在となることも可能でしょう。

・国際社会において、原発をコントロールできず隠ぺいして失った信用を、自然エネルギー先進国となって回復し、その技術において国際競争をリードする存在となる。

そうなってほしい。
そうなるんだ！と決めてほしい。

国は理想を追い求めて良いです。
国家は理想は掲げるべきです。

たとえ何百年かかっても、その理想を実現するために取り組むべきです。

だって未来は永劫に続くのですから。
未来に日本という国が存在すること。
子孫が笑顔で過去の我々の存在を語ってくれ、彼らの子孫が理想を受け継いで幸せになってくれること。
日本人としての誇りを持ってくれること。

それが願いです。

脱原発！原発ゼロ！
自然エネルギーの促進、開発へ国家的に取り組む。

国際社会で、原発をコントロールできず隠ぺいして失った
信用を、自然エネルギー先進国となって回復し、その技術
においてリードする。

男性４０代自営業個人6876

・脱原発、将来的に原発ゼロにする。

福島原発の事故は起こったこと。
この現実は変わらない。
どんなに隠しても事故は起きた。
その事故の影響が少ない、いますぎ影響はない、そんなことを言われても信じられない。
そもそも政府の発表、そして記者クラブ発の報道はすべて信用できなくなりました。

事故を受け、このような危険な国であったのか、と落胆もしました。

すぐには無理でも、将来原発ゼロと言う理想を掲げ、それにむけて政策決定すべきです。
未来は永劫に続くのです。
この１世代で犯した「放射能汚染」という過ちは１０万年後の世代まで受け継ぐことになりました。
では、せめてその過ちを我々の世代で正すべきでしょう。

・自然エネルギーの促進、開発へ国家的に取り組む。

日本ほど自然の豊かな国土はありません。
水も豊富、海にも山にも囲まれている。
もともと自然との調和を大事にしてきた歴史が、いまの我々にも血として受け継がれています。
自然は日本の財産であり、我々に与えてくれた恩恵です。

やると決めたらやるんです。
自動車産業はマスキー法において大きな技術革新を迎えました。
環境性能が大幅に向上したことは歴史が証明しています。

国家として取り組むことになれば、税金も投入でき、産業の促進も大幅に進むでしょう。
原発事故の影響で、世界は脱原発に進むでしょう。

自然エネルギーは将来的に世界のトレンドとなるでしょう。
その国際市場に日本の技術が大きな存在となることも可能でしょう。

・国際社会において、原発をコントロールできず隠ぺいして失った信用を、自然エネルギー先進国となって回復し、その技術において国際競争をリードする存在となる。

そうなってほしい。
そうなるんだ！と決めてほしい。

国は理想を追い求めて良いです。
国家は理想は掲げるべきです。

たとえ何百年かかっても、その理想を実現するために取り組むべきです。

だって未来は永劫に続くのですから。
未来に日本という国が存在すること。
子孫が笑顔で過去の我々の存在を語ってくれ、彼らの子孫が理想を受け継いで幸せになってくれること。
日本人としての誇りを持ってくれること。

それが願いです。

脱原発！原発ゼロ！
自然エネルギーの促進、開発へ国家的に取り組む。

国際社会で、原発をコントロールできず隠ぺいして失った
信用を、自然エネルギー先進国となって回復し、その技術
においてリードする。

男性４０代自営業



6877 個人 自営業 ３０代 男性 再稼働反対！原発をゼロにしてください！ これからの子供の為にも原発はゼロにしてください。そのための節電します。
もう自然エネルギーへのシフトチェンジをしなくてはならないと思います。

6878 個人 自営業 ３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」が良いと思います。 福島第一原発の事故ではあれだけの広大な国土と豊かな海が失われたも同然です。原発の安全性を高めるとはいえ100%はありえません。近隣諸国からミサイルを数十発撃ち込まれた場合安全を確保でき
るでしょうか。日本の特性をもっと生かすべきです。地熱発電と潮汐・潮流・海流発電で日本の電力は賄えると思います。そしてその技術を海外に売れば利益と雇用も確保できます。軌道に乗り電力が下が
れば空洞化対策にもなります。CO2も出しません。

6879 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオ
すでに出来上がった構造を崩すことは勇気のいることです
が、人の生命、未来には変えられない。

・自然エネルギーを中心に原子力の代わりとなるエネルギー政策へ
・省エネ運動の推進

6880 個人 自営業 ４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」・・・唯一の脱原発シナリオ
原発稼働は反対です。今ある原発の廃炉を求めます。

福島原発の事故原因もわからないまま、うやむやに大飯原発再稼働を許可し、
原発で出た使用済み燃料の処置さえもできないものを使うべきではないと思います。
国民の生活、経済活動も必要ですが、福島の原発のような事故が今後起きないという保証はできないはずです。そして、もし、事故が起こった時、誰がどのように責任を取るのでしょうか？

人類として１０万年もの長い間、地中深く埋めても危険な物質はこれ以上増やしてはなりません。

国民は原発がなくても少しくらいの不自由は我慢できます。その大替えエネルギーを推進して雇用の問題なども少しはカバーできるしできるようにするのが妹府の仕事だと思います。
電力会社の言いなりになるのはやめてください。

6881 個人 自営業 ２０代 男性 脱原発・フリーエネルギーとそれにつながる啓発教育を要
望します。

早速、意見を述べさせていただきます。

まず、目標は脱原発です。
物理的に生産可能なフリーエネルギー発電の研究を政府が後押しして欲しいです。
そして、その研究に対して国民に啓発して下さい。

具体的にはアダム・トロンブリー（Adam Trombly）や、ジョン・ベディーニ、ジョン・ハチソンという科学者の考案したフリーエネルギー発電の研究事実を公表して下さい。
テスラの放射エネルギー理論を利用した発電だと聞いています。

下手な文章ですみませんが、意見のみ述べさせて頂きます。
よろしくお願い致します。

(削除)

6882 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発をゼロにし、自然エネルギー政策を進むべき。その方
向性は福島県周辺住民に喜ばれる。また世界でエネル
ギー革命が起きているがこの事故をチャンスととらえて変
化する絶好のチャンスです。

脱原発のエネルギー政策を進むべき。原発はゼロにすべし。
その方向性こそ、福島県周辺住民に喜ばれる。そして、現在世界でエネルギー革命が起きている。日本人の素晴らしい力をこの事故をチャンスととらえて自然エネルギーの方向へ舵をとる絶好のチャンスで
す。そうすれば必ず日本はもっと素晴らしい誇りの持てる国になれる。
日本の閉塞感はこの方向を選択すれば必ず打ち破れる。

6883 個人 パート・ア
ルバイト

５０代 男性 原子力発電、廃止してください。 高度経済成長の最中から始った核のエネルギー利用と決別してください。
不便になってもいい。
税金が増えてもいい。
生活苦になってもいい。
仕事が無くなった人のために働くことになってもいい。
文明が停滞してもいい。
だから、もう核をエネルギーに使うのは今年から止めて！お願い！
私はテレビを見ません。
生きるのに必要なのは、便利なことでも情報があることでも電気があることでもなく、命があることです。
日本の核の未来は、残ってしまった核への対応だけで十分です。

6884 個人 無職 ６０代 男性 原子力はできるだけ早く０％とすべきです。各種の再生可
能エネルギーの開発に資金、人員を割くべきです。実用
化されているものについては設置の資金を補助すべきで
す。

当面安全かどうかにかかわりなく、大量の放射性廃棄物を子孫に残し、その管理責任を押し付けることが許されないことなんです。100年後に生きる立場になってみればわかると思います。欲望のおもむくま
まにエネルギーを大量に浪費するのはやめましょう。未来の社会に対する犯罪です。子孫に対する責任として原子力なしでやらねばならないのです。

6885 個人 パート・ア
ルバイト

２０代 男性 迅速に原発の無い国へ。 原発は放射性廃棄物の処理ができないもの。さらには福島原発事故のように収束がつかない。この地震活動期の日本にあっては、それは恐ろしきこと。それ即ち国民を被曝と命の危険にさらすこと。さらに
は原発は過渡的なエネルギーであること。日本の消費電力は火力と水力でほぼ補えている事実がある。あとは太陽光、風力などの発電にも力を入れれば十分に補える。いちはやく原発をゼロにしてほしい。

6886 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 エネルギー環境に関する選択肢についてはゼロシナリオ
しかありません
原子力のリスクを次世代にまで引き継ぐことはやってはい
けないことです
どこに住んでも安心して暮らせる社会を作るのが国の責
任です
　

セロシナリオとする理由は、福島原発事故でも証明されたように、原子力は人が制御できない複雑なシステムであり、今後も同様のリスクがあることです。
　事故の原因がいまだに不明（津波だけでなく、地震による被害）であること、そして事故調査報告書にあるように、人災であることから、人が防御できないシステムであるということです。

　それに、地震国である日本の活断層や津波想定など、人智を超えたものに対して、我々は残念ながら解決するすべがありません。

　放射能は見えません、その影響も何十年に及びます。現在に生きる人が、次世代の人にそのツケを回すことは許されません。

　これからのエネルギーは、東電はじめ一部の独占企業による活動から、各地の自給自足的なエネルギー生産へ移行すべきです。
そのためには、発送電分離や総括原価方式の見直しなど、改革すべき課題を解決していくことが必要です。

なにより、原子力に依存しないエネルギー政策を推進する、政治の力が必要であるとともに、市民のエネルギースタイルの変化を促す施策も必要です。

今、日本人が誇りをもって、原子力にサヨナラをいう時です。

6887 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 経済性を考慮することが不可欠であり、現時点でのゼロシ
ナリオの選択は稚拙。原発依存度の低減を図りつつ、代
替エネルギーの研究・開発・拡充を重要視するべきと考え
る。

「エネルギー選択における重要な4つの視点」の中で、経済性を含めていることは大変重要と考えます。地球温暖化は国の垣根を超える問題であり、世界全体の協調が無くては意味を成しません。経済性を
犠牲にした政策は国力を落とすのみならず、世界のモデルともならないため、何も解決されません。したがって、あまりに理想を追い求めたシナリオを選択することは稚拙であると考えます。20年後の社会情
勢が今と同じ比較的平和な世の中である確証の無い中、また大容量の代替エネルギーの確保が十分でない現状で、ゼロシナリオを選択することは責任ある政府として不適切です。原発依存度の低減を図り
つつ、各代替エネルギーの研究・開発・拡充が重要と考えます。特に、化石燃料に限りが見えてくる30年、40年、50年後までを見越して、安定電源として期待される核融合発電や宇宙太陽光発電などの研究
も継続して進めるべきであると思います。

6888 個人 自営業 ３０代 女性 今すぐ廃炉・即時停止は非現実的だが、段階的に原発を
やめ、それと合わせて代替エネルギー開発に予算を振り
分けるべき。

今回の福島における原発事故は、たまたま天候の影響があり、放射性物質の大半が海へと拡散したためにこの程度の被害ですみました。次回はどうなるかわかりません。ですので、わたしは出来る限り早
い時期に原発の使用を辞めることが大切だと考える立場です。しかし、現実的には再生可能エネルギーは不安定でまだまだ実現化にはほど遠い状態。どうしても必要なとき（夏季など）に原発を最低限動か
し、今まで原発にかかっていたコストを代替エネルギー開発へ振り分けつつ、段階的廃炉を目指すべきだと思います。

6889 個人 自営業 ６０代 男性 今の科学処理出来ない原発廃棄物及び事故処理人類存
亡の危機で有ること。

今自然エネルギーに変えなけれ人類は滅びます、ましてや日本は活断層に上にのっている様なもの、直ちに廃炉にするべきです。

6890 個人 学生 １０代以
下

女性 脱原発をし、再生可能エネルギーの普及に力を入れるべ
き

2030年の原発依存度については、ゼロシナリオに賛成します。大飯原発を即停止し、第三者の専門家の知識を集め、危険度の高い原発から廃炉にしていただきたく思います。選択肢にはない核燃料サイク
ルに関しても徹底的に国民的議論をしましょう。選択肢からは、「原発に依存＝二酸化炭素排出量が少ない社会」「脱原発＝二酸化炭素排出量が多い社会」と読み取ることができますが、今まで原子力関連
につぎ込んできたお金を再生可能エネルギーの研究、普及のために使えば地球温暖化対策も大いに可能だと思います。現にそのような専門家の意見もありますし、脱原発に舵を取った国は着実に二酸化
炭素排出量を減らしているというデータもあります。

6891 個人 自営業 ３０代 女性 原子力発電所の稼働は全く無くて良い。 福島の事故を見ればこの地震の多い日本で原子力発電所の稼働の大きな危険は小さな子供でも分かると思います。
経済的に問題が出てこようと、止めるべきです。

人の損得ばかりではなくこの地球に生きる生物すべてのために。

政府は国民に原子力発電所の有無を問う国民投票をするべきです。

6892 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原子力発電の廃止と、これに換わる新しいエネルギーへ
の移行

二度と福島第一原発で起こった事故を起こさないために、日本の全ての原子力発電所の、原子炉を廃炉にしてほしいです。

地震大国の日本で、絶対に安心な原発は無いと思います。

野田総理が、路頭に迷う人を出さないために、大飯原発を再稼働するとおっしゃっていましたが、あまりにもリスクが大きすぎます。
他のやりかたでも、路頭に迷う人は救えるはずです。それを考えるのがお仕事だと思います。

そして、福島第一原発の事故は、終わっていません。
これから何十年、もしかしたら何百年も続いていきます。
終息していないのに、解決したとは思えません。

その中で、同じような原発を再稼働させるなんて、無責任だと思います。絶対安全！は崩れ去った、神話にすぎないことを、皆、思い知りました。

今、日本はエネルギーの転換期にいると思います。
これを機会に、原子力による発電を辞めましょう。

どうか、この意見を反映させてください、お願いします。

健康な子供を産みたいです。

花火を見たいです。
我孫子市は除染の費用を捻出するために、花火大会を中止しました。

6893 個人 無職 ８０代以
上

男性 原発は直ちに全面廃止にしてください。 原発を全廃しても電力は足ります。多少不足するとしても化石燃料で十分補充できます。自然エネルギーの普及を急げば温暖化の問題も防ぐことができます。原子力発電に関係している人たちが職を失うと
危惧するでしょうが、廃止後の後始末が山のようにあります。使用済み燃料を今後何百年にもわたって始末してゆかねばならない気の遠くなるような仕事が残っています。
日本は一瞬にして放射能に汚染された国になってしまいました。もう二度と昔の日本には戻せません。私は高齢者ですから諦められますが、若い人や子供たちは生涯苦しめられるのです。
福島の後始末はまだ何も出来ていないといってもよい状態です。
残りの原発を動かす等ということは正気の沙汰ではありません。
全原発を直ちに廃止して長期にわたる後始末を今すぐ開始してください。

6894 個人 自営業 ３０代 男性 ゼロシナリオでお願いします。 エネルギーの生産手段として
人間が制御できてない手法を使うことに
無理を感じます。
核エネルギーを必要としない生活は出来るはずです。

6895 個人 無職 ５０代 男性 放射能廃棄物の処理が技術的に無理な現在、稼動に反
対する。国会の事故調が人災と認定したなら責任者の刑
事的処罰を希望する。

プルサーマル計画の破綻。最終処理方法の技術的に確立されていない放射能廃棄物をどうするのか、パブリックなコメントがなされていない。
また、こうしたパブリックコメントを募集しながら、テレビなどのメディアに広報していない事実は隠蔽的と判断する。また、1ヶ月という短い期間しか公募しないという姿勢に疑問を持たざるを得ない。
こうしたコメントをどういう形で公表するのか説明もないのは非常に残念だ。
コメントを公募して編集し、個人情報を保護する説明されていない。
このコメントはツイッターとフェースブックに同時に公表する。

・脱原発、将来的に原発ゼロにする。

福島原発の事故は起こったこと。
この現実は変わらない。
どんなに隠しても事故は起きた。
その事故の影響が少ない、いますぐ影響はない、そんなことを言われても信じられない。
そもそも政府の発表、そして記者クラブ発の報道はすべて信用できなくなりました。

事故を受け、このような危険な国であったのか、と落胆もしました。

すぐには無理でも、将来原発ゼロと言う理想を掲げ、それにむけて政策決定すべきです。
未来は永劫に続くのです。
この１世代で犯した「放射能汚染」という過ちは１０万年後の世代まで受け継ぐことになりました。
では、せめてその過ちを我々の世代で正すべきでしょう。

・自然エネルギーの促進、開発へ国家的に取り組む。

日本ほど自然の豊かな国土はありません。
水も豊富、海にも山にも囲まれている。
もともと自然との調和を大事にしてきた歴史が、いまの我々にも血として受け継がれています。
自然は日本の財産であり、我々に与えてくれた恩恵です。

やると決めたらやるんです。
自動車産業はマスキー法において大きな技術革新を迎えました。
環境性能が大幅に向上したことは歴史が証明しています。

国家として取り組むことになれば、税金も投入でき、産業の促進も大幅に進むでしょう。
原発事故の影響で、世界は脱原発に進むでしょう。

自然エネルギーは将来的に世界のトレンドとなるでしょう。
その国際市場に日本の技術が大きな存在となることも可能でしょう。

・国際社会において、原発をコントロールできず隠ぺいして失った信用を、自然エネルギー先進国となって回復し、その技術において国際競争をリードする存在となる。

そうなってほしい。
そうなるんだ！と決めてほしい。

国は理想を追い求めて良いです。
国家は理想は掲げるべきです。

たとえ何百年かかっても、その理想を実現するために取り組むべきです。

だって未来は永劫に続くのですから。
未来に日本という国が存在すること。
子孫が笑顔で過去の我々の存在を語ってくれ、彼らの子孫が理想を受け継いで幸せになってくれること。
日本人としての誇りを持ってくれること。

それが願いです。

脱原発！原発ゼロ！
自然エネルギーの促進、開発へ国家的に取り組む。

国際社会で、原発をコントロールできず隠ぺいして失った
信用を、自然エネルギー先進国となって回復し、その技術
においてリードする。

男性４０代自営業個人6876



6896 個人 その他 ３０代 男性 ゼロシナリオを選択します。原子力発電に頼るのはやめに
しましょう。

原子力発電は使用済み核燃料の処理方法がないことと事故が起きるとその後のリスクが大きすぎます。自然エネルギーや新技術にすぐに移行するべきです。

6897 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は不要です。 自然エネルギーで十分です。人間の手に負えないような原子力発電は創るべきではありません。早く手を打ってください。我々一般国民はあまりに無知でした。福島事故を通して俄かに原子力の恐さ、核の
恐さが判ってきました。電気が足りないなら足りない工夫をしなければなりません。それは地球で生きている以上、当たり前の事だと思います。

原子力発電はすぐに全廃炉にすべきです。
あと政府は国民を導く立場として太陽光、水力、風力などの自然エネルギーの開発に力を入れ、世界に手本を示すべきです。それが被爆国日本の役目だと思います。

6898 個人 自営業 ６０代 男性 放射能への恐怖を克服し、国民の勇気を奮い起こすエネ
ルギー政策・原発政策を議論をしたい。

私は、国政やエネルギー問題に関しては全くの素人で、このような意見を投稿することなど自分では分不相応なのではないかと躊躇していました。しかし、国情を見るにつけ、国の将来や子供たちや若い世
代の明日を考えるにつけ、一国民として黙ることは良いことではないと思い至りました。

政府の「エネルギー・環境会議」がとりまとめた今後の原発政策、2030年のエネルギー・環境に関する「３つの選択肢」（原発依存度を基準に、(1)原発ゼロシナリオ、(2)原発15％シナリオ、(3)原発20～25％シ
ナリオ）は、脱原発が前提になっているように見えます。

エネルギー政策は、国防政策、経済政策に並ぶ国の重要政策の一つであるはずです。
そのエネルギー政策は、あらゆる見地や観点から検証され、議論を呼び起こし、最終国民に理解し納得させるものでありましょう。

世界のエネルギー事情は、人力・牛力・馬力などの自然エネルギー時代から石炭蒸気エネルギー時代、石油火力エネルギー時代、原子力エネルギー時代と変化してきました。もちろん日本も例外ではありま
せん。その変化は平坦なものではなく、エネルギーを維持確保するため、国の存亡と多くの国民の生命を掛けた世界戦争が繰り広げられてきました。

日本においてエネルギー確保の戦いとも言える先の大戦では、世界を敵に回して戦い、多くの若者の生命の代償を払い、大戦の末期には核兵器の洗礼を受け、完膚なきまでに叩きのめされました。

さらに敗戦の痛手と戦争に懲りた国民の心ゆえに、自国を守ることさえ覚束ない憲法を平和の守り刀とし、経済的な繁栄にのみ突き進む砂上の楼閣のような国家の形を是としてきました。武士道精神は語ら
れることなく、反対に「武」は先の大戦を思い出す悪しき代名詞となり、国を守る崇高な精神すら失わせたことが真の痛手だったのかもしれません。

過去エネルギーの確保を求めたことにより、日本民族が背負った桎梏の重さを思うと、単に現状のエネルギーの過不足、発電施設設備の事故の有無や危険性から国民の抱く不安感や、一時の感情や感傷
におもねるべきではありません。20年30年に亘る大局的な見地から一時の批判や暴論に耐えて為政者が自己の生命を掛けて決断を下すものであると考えます。

さて、エネルギー政策を経済面からとらえてみると
わが国は「資源少国」です。エネルギー自給率は、原子力発電を除くとわずか4％です。原子力発電を含めた場合も20％以下です。このまま、全国で脱原発となれば火力依存が高まり、電気料金の高騰に加
え、電力会社の天然ガスや石油輸入が増えます。

それまで国内に電力を供給して利益を上げていたものが、輸入の急増という形で利益が減ります。結果的に年間数兆円の国富が流出し、GDPの減少や企業の海外移転に拍車をかけ、失業などの問題の増
大を引き起こします。

脱原発と再生可能エネルギーの大量導入による電気料金の上昇、原油やガス価格の高騰、慢性的な増税に日本経済が襲われた場合、一般物価が上昇するインフレと不況が同時に襲うスタグフレーション
に陥る可能性があります。

安全保障面からとらえてみると

6900 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原子力発電所を今すぐ全廃してください。 原子力発電所を今すぐ全廃してください。放射能をまき散らす機械があっては、日本の少子化に拍車をかけるだけです。放射能汚染された食物を口にした子供が、成人する前に死んでしまっては、日本の未
来など無いと思います。一体何が「安全・安心」なのですか？日本に壊滅的なダメージを与えるシステムの真下に地震の活断層があると安全なのですか？目に見えない放射能に怯えて暮らすのが安心なの
ですか？もう嘘は懲り懲りです。本質的な「安全・安心」をください。

6902 個人 家事専業 ４０代 女性 原発をゼロに。
全原発の即時停止を望みます。

原発稼動による、高レベル放射性廃棄物の処理方法が確立されていない事。

原発事故による被害が他の発電方法よりも大きすぎる事。

放射性廃棄物の管理に100万年もの時間を費やす事。

原発事故による、後処理、廃炉、除染等が極めて難しいこと。

各処理に掛かる経費は膨大なものとなる事。

これ以上、放射性廃棄物を増やさないで欲しいです。

6903 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 昨年の３月１１日の大地震により福島で起きた原発事故
は、甚大な被害をもたらしました。原発の危険性から私た
ちの命を守るには「セロシナリオ」しかありません。

日本は地震の多い国です。これからも大規模な地震が起きると予想されています。放射能は、いったん外に出てしまうと、私たちの生活環境を奪ってしまいます。今回の福島の被害を真剣に受け止めるのな
ら、どんな苦労を国民に強いてでも、脱原発の道を歩むべきです。原発立地市町村の地域経済活性化、雇用の拡大については、工夫した施策の実施を望みます。我々国民は、一致団結した中で脱原発の
ために、自分ができることをしっかり行い、がまんできることは、最後までがまんできると信じています。

6904 個人 法人等 ４０代 女性 「原発　0％　シナリオ」を　支持します。

そのために日本の技術と自然を生かした自然エネルギー
を推進してください。

子供がいます。子供達が安心して暮らせる未来の日本を守ってください。

6905 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 　原子力は燃料調達の安定性，安価な発電コスト、運転
中にCO2を排出しないなど3E（エネルギー安定供給，経済
性，環境保全）の観点、さらには日本を競争力のある産業
国家とする観点からも重要な電源である。

（電力供給の視点）
１．エネルギーセキュリティ
　　すべてのエネルギー源に一長一短がある中，資源小国でエネルギー自給率が4％と低い日本において，「安定的で安価な電力供給」を実現するには，特定のエネルギー源に偏り過ぎず，原子力を含む複
数のエネルギー源を総動員することが大切です。
２．経済性
　　「再生可能エネルギー」は，一定程度であれば問題ないのですが，大量に導入して比率を高めていくためには，克服しないといけない課題があります。電気は貯めることができないので，必要な分を必要
なだけ同時に発電し供給するシステムが必要です。「再生可能エネルギー」は天候等に左右され発電量が安定しないため，今後，大量に導入しようとすれば，電力インフラにおいて蓄電池設置などかなりの
対策が必要で，短期的に解決するには技術面・コスト面で難しいところがあります。また「化石エネルギー」についても，燃料の原油，LNGなど，ほとんどを輸入に頼っているので，中長期的にみると，国際情
勢の変化等で，価格が急騰するリスクや，輸入そのものが滞ってしまう可能性が否定できません。70年代に起こったオイルショックなどの事例を思い出すことになります。
３．環境性
化石エネルギーは燃焼時に地球温暖化問題の原因とされているＣＯ２を排出しますので，これをどうやって抑制していくかが課題となります。地球温暖化対策とエネルギー基本計画とは整合的なものとすべき
であり，我が国が掲げた長期的な国際公約（2050 年の温室効果ガス８割削減）や現行の基本計画の目標（2030 年までにゼロエミッション電源を７割とする等）は実現する方向で考えるべきであり，そのため
にも原子力は有用であると考えます。

（競争力ある国家としての視点）
１．技術立国
原発は日本が世界に誇れる数少ない巨大技術の一つであり、この人類にとって大きな意味を持つ技術の進化に正面から取り組み，技術立国として、これまで以上に世界から信頼されることで、新たな「成長
戦略」にも繋ぎ込んでいくべきであると考えます。また 雇用や暮らしを支える産業活動のためには，国際競争力のある価格で中長期的に安定供給できる原子力は有用であり，「科学技術立国」という国の存
立基盤を直視する必要があると考えます。

２．暮らし・経済・雇用
　ＧＤＰや雇用等のマクロ経済への影響を考慮し，原子力は有用である。 電力の不足や高コストにより加速しつつある製造業の海外シフトを食い止める政策を考えなければ、産業空洞化が進展し、消費者の
生活を脅かすことになるのではないか。

6906 法人・団
体等

パート・ア
ルバイト

５０代 女性 原発は直ちに０パーセントにしてください。 原発は常に放射能をだし続け、作業員が被爆します。事故を起こせば手の付けようがなく、核のゴミも未来に脅威をまたらします。人類の手に負えないエネルギーは不要です。福島事故の原因究明、４号機
の補強、被災者への賠償などできてないのに、再稼働は許されません。

個人6899 基本政策は以下の7項
（１）原発の廃止と核燃料および核廃棄物の国家管理への移行
（２）原発や古い火力発電の「天然ガスコンパインドサイクル発電」のような
　高校率な発電方式への更新
（３）地熱・風力・小規模水力・太陽光および廃棄物発電など他国に依存しない
　エレルギー源による発電比率の増大
（４）省エネルギー技術のさらなる推進と普及活動
（５）これらを総合的に効率良く利用するスマートグリッド技術の開発
（６）メタンハイドレードなど国選可能なエネルギー源の確保
（７）発送電分離と電力自由化による電気料金の低減

（１）原発について
　今回の大飯原発の再開に対し、今まででは考えられないベビーカーを引いた若いお母さん達が多数自主的にデモに参加しております。これは我が国では極めて異例な事態と言えます。
　また、国民はフクシマの事故の関連報道および映画「オンカロ」の上映等により、発電開始より何十年も経ったにもかかわらず、今だに使用済み燃料の処理方法に目処がたたない「トイレのないマンション」
であることを知ってしまいました。
　このように政府の原発政策への信頼が地に落ちた状況下において、今回のように強引に再稼働を続ければ原発立地地域のコミュニティも「反対派」と「容認派」に分かれ深刻なダメージを受け、国民全体で
も相互不信を生み、国際社会の日本への不信感も増大させます。
　東日本大震災より国民一致して復興に取り組みべき我国において、メリット少なく、デメリット多い政策と言わざるおえません。
　原発再開はいさぎよく諦め、核物質については電力会社ではなく国家管理のもと、安全に保管し、処理方法の研究を進めるべきと考えます。
　また、ＮＧＯなど、外部の監査を実施する必要があると考えます。

（２）～（６）新エネルギー政策
　政策の主旨とねらいは以下の5項目です。
(1)安定電力の確保
(2)中東特にホルムズ海峡への依存を可能か限り減らし、外交上不利益とならないための、
　新エネルギー源の拡大とエネルギー源調達先の分散化
(3)未来の子供達にとっても貴重な化石エネルギー源の節約と効率的使用
(4)国内雇用の確保

　我国製造業は円高により苦しい立場ですが、今だに技術ではトップクラスであり、提案は夢物語ではなく、大半はすでにある技術であります。普及推進によりコストダウンを促進すべきと考えます。
　国内雇用の確保にも確実に効果のあるものと確信しております。

（７）電力の自由化拡大
　旧国鉄・旧電電公社の分割民営化にて効果はすでに政府自身が実証済みであります。
　安いと主張する原発を多数保有しながら、日本の電気料金は世界トップクラスです。
　民間企業と言いながら、国営以上に独占を維持する電力は早急にさらなる自由化とその前提となる発送電の分離を実施すべきと考えます。
過去のしがらみに囚われることなく、国家百年の計にたって政策の転換を英断を行うことを切に期待いたします。

原発０シナリオを支持します。
仮に原発が安全なものであったとしても、もはや国民的信
頼を得ることは不可能である。
早急に原発０を前提としたエネルギー戦略を立案、実行す
べきであると考えます。

男性５０代会社員・
公務員

人間は結局自分が痛い目に合わないと、気がつくことが出来ない。が、今回の事故によって、大多数の国民は痛感した。
原発利権がらみの一部の利益のために地球をむしばむことは許されない。

原発のあるエリアが、それによって潤っていて、その人たちの悲痛な声は聞こえる、しかし彼らは新しい糧を見つけなければいけない。
頼ってはいけないものに頼っていたのだから。
そのための支援は国民が皆で負担すればいい。

文明の利器とは、制御出来てのみ許される。日本だけの問題に終わらない、未来にまで害を残す。地球は先祖からの授かりものでは無く、次世代からの預かり物、なるべく良い状態で次に受け渡す責任が
ある。

事故後のあの対応(東電、政府)を見て多くの国民が失望した。あなたたちは誰かに言わされていて、誰もが責任を逃れようとする。
この状況での再稼働は馬鹿にしているか、煽ろうとしているとしか思えない。

たしかに電機は日々の生活に必要不可欠。私も自営業を営む者として、電気がないとなかなか、生活が難しくなる。普段の生活の中で出来る節電はなるべくしようと心がけているし、自然エネルギーでの発
電をなるべく早く取り入れようと模索しています。

太陽光パネル(ソフトバンクなどすでに乗り出していますね)風力発電(ドイツでは原発～機分の電気量の発電に成功、などの記事もあった。)どの程度日本で出来るのかは私は詳しくわかりませんが。

先の失敗を生かし、前に進むことができるのならばいくらでも増税を許容します。太陽光パネルの設置にかかる費用のために増税、風力発電のために増税、ならば多くの国民が納得するでしょう。しかし、そ
の前に、無駄な出費をすべて除き、使い道をすべて公表して頂きたいです。

国民は、あなた方の国会での喧嘩を見るために、仲間割れを見るために税金を納めているわけではありません。

議員の報酬は国民によって負担されているのです。
そして、議員の方々は、国民の代表として職務にあたっているはずです。
この関係は、双方からの尊敬が不可欠なはずです。
もう一度、認識しなおして頂きたいです。

よろしくお願いいたします。

原発の失敗は先進国として、責任を取りましょう。
みな(国民、他国)にわかるように政策を立てましょう。

脱原発推進2030年→０％　再稼働反対男性２０代自営業個人6901



6907 個人 その他 ５０代 女性 環境・エネルギーに関する選択肢について（ゼロシナリオ） 原発の今後をどうするか。３つの選択肢があがっていますが、私はゼロを選びます。野田政権は『将来につけをまわさない政治』をやろうとしています。原発から出る核のゴミは、今でさえたくさんあり、それが
危険でなくなりまでには、気の遠くなるほどの年数がかかります。そんなものを将来にたくさん回して、どうして野田総理は平気な顔をしていられるのでしょうか？もうこれ以上、増やさないことを、今、決断し、
将来に託すべきです。また、原発で働いている人たちの被曝、事故処理をされている人たちの命や健康を害する被曝やベテラン作業員さんたちが限界まで被曝してしまった後、廃炉までを誰がどう作業して
いくのか…、誰も必要以上の被曝はしないことが大切です。一般の方の被曝も問題です。これから大人になる子ども、これから生まれてくる子どもたちに、安心して暮らせる、美しい、日本を提供できり方法を
考えていくべきです。

6908 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電所の残し方についての提案。国民の同意を得
ながら、技術者、学者、職人のノウハウを発展させていく
ことを目的とします。

原子力発電所から出力された電気による東電や関電の利益は0になるよう法を改正する。例えば原発から出力した分に対しては100％課税するとか。

その上であえて以下の原発は残す。

某産油国が輸送ルートを封鎖したときのバックアップ電源のため。

某隣国が中国高速鉄道並みの安全基準で原発を建設するときノウハウを提供するため。

6909 個人 家事専業 ５０代 女性 脱原発 福島の原発まだ危ない状態なのにどうして
再稼動させられるのですか     信じられません
電気足らないなら皆で節電すれば良い
     【安全第一です】
   正しい判断お願いします

6910 個人 家事専業 ２０代 女性 脱原発 子供を持つ親として、子供の未来に原発のない世の中であってほしい。
1人でも多くの子供が不安のない世の中にするためには、原発なんかに頼り、政治家の金のためか、世の中の金のためとゆうふざけた政治家のためなのか、そんなことのために原発に賛成する世の中で
あってほしくない。
本当に安全だというなら、節電や、停電をしてでも、絶対的に原発はなくすべきだと思う。実際こんなにハイテクな日本が原発なんかに頼る必要があるわけがない。とっくに、原発なんかなくても発電する方法
はあるだろうと思う。
脱原発を発言する者を消そうとする政治家に非常に腹立たしいし、そんな政治家なんか必要ない。
未来に何を残したい？子供のことを一番に考えれば簡単だろう。
お金はなくとも、働けばなんとかなる。命がなければ生きることすら無理なハズだ。原発を稼働して、311のように大惨事が起きて、日本が破滅してもいいのか？
絶対的に脱原発するべきだ。

6911 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロシナリオを支持します。東京電力福島第一原発の事
故を繰り返さないためには，原発をゼロにするしかありま
せん。未来永劫，原発事故が起きないためにはこれしか
ないでしょう。

「福島第一原発の事故は人災だ」とよく聞きます。たしかにそういった面はあるでしょうが，だからといって「人災は防ぐことができる」という論調になってはいけません。地震はどこまでいっても天災であり，防
ぐことは出来ません。そして人間という存在は完璧ではないのです。油断したり，おごったりするのが常です。制御できないものを制御できると勘違いしてはならないのです。
日本は原爆，原発事故を経験した国として，世界を脱原発の方向にリードすべきです。目先の景気と将来の安全のどちらを取るのか，もっと真剣に考えるべきです。同じことをまた繰り返したら，世界の笑いも
のでは済みません。国が滅びます。
国防上からもこんな危険なものが50もあるなんて，ミサイルを撃ち込まれたらどうするんですか？いくら自衛隊を整備しても意味ないです。

6912 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発Oにする以外なし！　使用済み燃料の処理方法もな
いままこれ以上核のゴミを増やし、生命を脅かさないで下
さい。これは世界に対して犯罪行為です。

首相は経済のことを考えて再稼働との意見を述べましが、経済のことを考慮するのなら、原発はゼロにしないといけません。このまま放射能を撒き散らすと輸出にも影響を及ぼし、観光業は減退、日本の農
業、漁業、酪農は衰退、医療費は嵩み、全く未来への希望はなし。政治不信は続くでしょう。経済の点から考えても原発セロは当たり前ですが、被爆する作業員のことを考えても、これ以上の犠牲を生み出し
てはいけません。

地元の交付金に関しては、徐々に交付金を減らしていく方法があると思います。

そもそも核と人間は共存できませんし、使用済み燃料は処理できません。これ以上私達の地球を汚さないで欲しいです。

6913 法人・団
体等

自営業 ６０代 男性 0％を支持します。原発は廃止すべきです。福島の原発事
故でもう分かったはずです、この次事故が起きれば日本
は破滅です。そんな怖い賭けに国民を巻き込むべきでは
ありません。

福島の事故の後、私たちがまず大切にしなくてはならない物はなんだろう、と考えました。津波からかろうじて助かり、親しい人を捜す映像がたくさん放送されていました。その人たちはになさん同じことを言っ
ていました「命さえあれば良い！」そう、それが究極の私たちの望みです。
今、私たちはもっと豊かに、もっと便利に生活したいと願います。しかしそれは誤りです。地球も、資源も有限です。私たちは自分の醜い欲望に負けもっともっとと欲しがりました。そのなれの果てが福島の原発
事故に繋がったと思っています。
世界に目を向けると、物質的には貧しくとも心豊かに暮らしている人がたくさんいます。日本のように仕事に追われ、家族との語らいもないような暮らしではなく、ゆっくりと家族と食事をとるそんな暮らしは、日
本よりずっと豊かだと思わずにはおれません。
もういい加減に、物質的豊かさばかりを追い続けることを止めないと、この星そのものが破滅します。
私たちの豊かさは、国が大きな借金をして、核廃棄物をはじめとした廃棄物で地球を汚染し、資源を食いつぶすことでなりったっています。
つまり、全て私たちの可愛い子や孫の命を食らって私たちは豊かな生活をしています。私はそんなのはいやです。子や孫にも豊かな人生を送ってほしい。
そのために、私たちの生活を見直しましょう。原発も廃止しましょう。

6914 個人 自営業 ４０代 女性 原発の是非について。 　あんなにも犠牲となった、なっている国民がいるというのに
なぜ、また同じ過ちをくりかえそうとするのか
本当に疑問に思います。

現在の電力使用量を、今直ちにまかなう事はできないにしろ
原発ありきで話を進めるのではなく
ゼロにする方向で、代替えエネルギーなり
節電なりを推進していって欲しい。

去年、むしろ、街中　とくに繁華街や駅など
あの位の明るさで充分生活できていたし
あれを憶えているものとしては
現在は明る過ぎるし、電車やバスは冷房が寒い程効き過ぎています。
便利と効率だけを追い求めるのは
もう国自体が“やめましょう。”と云って欲しいです。

6915 個人 自営業 ３０代 男性 原発ゼロの世の中を実現するため、この国の未来を決め
る転換点となるのが「今」であり、またそれは「今」しかな
い。

原発をゼロにしてクリーンエネルギーに転換することが簡単であれば、いわゆる原子力利権などという、一部の富となるだけの選択はしなかったことだろうと考えています。

ダムなり火力なり、この日本が日本であるために、国民のために経済を成長させる過程において、原子力は必要なものだったと選択をしたならば、当時の選択について今とやかくいうものではありません。

国民に選ばれた政治家が国民のために電力の確保のために奔走し、実際に日本は豊かになりました。

一度作った原子力発電所は大きな電力を生み、雇用を産んでいるのですから、これを無くすことは大きなリスクがあり、国民を代表する政治家、政党、内閣という単位でも、もはや簡単に決断できるものでは
ないことは確かです。

だからこそ今回は国民の側からこうして声を出しているのだと思います。政治が国民を豊かにしてくれた、その恩返しなのだと思うのです。日本の警察組織は確固たるものですから、このまま国民の脱原発、
反原発の声が高まったと手、治安の悪化につながるものにはならないでしょうが、決してこの今の動きを「権力対国民」という縮図にしてはならないと思います。

国民のため、未来の子供のためというのは、政治家も国民であるのですから、「我々の未来」のため、大きな不安の残る原子力というテクノロジーを、もう一度実用段階の前、研究段階にもどしてもいいのだと
思います。

一時的に、一時と言ってもとても長い時間、電力の不安定をよび、産業の空洞化が進むことも考えられます。脱原発を決めたことをのちのち、日本人が犯した愚の骨頂の決断をした年と言われる時代もある
かもしれません。

ですがきっとその先、間違いなく、この決断が美しい国土と国民を形作ると、私は確信しています。

6916 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオを目指すべきです。 今回の震災で多くの犠牲から、多くのことを学びました。
生命より大事なものはありません。
処理技術が確立できていないものを使用し続け、未来の子供らに負担をしいてはいけません。
日本の技術力と努力があれば、再生可能エネルギーは35%より更に高い割合になると思います。

国民の多数が脱原発を願っています。

6917 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力発電反対。 理由：福島での放射能漏れは今も続いている。放射能汚染は地元、近隣の国民だけでなく日本中、海外にまで及んでいる。多くの人々の生活、健康を脅かしている原因は、他の何でもない原子力発電だ。
それを動かし続けて来た電力会社、日本政府だ。もうこれ以上、私たちの生活を奪わないでくれ。一体何の為の原子力だ？人として判断して欲しい。原子力以外のエネルギー政策をお願いします。

6918 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 原発は0%にしてほしい、再稼動に反対です。
且つ自然利用エネルギーを事業化しやすい法整備を望み
ます。

原子力・放射能・核廃棄物など人間の手に終えないものを
子孫などの後世へツケを回したくないです。

何の為の経済・発展でしょうか。
人間に限らず「命」お上に大切なものなどないです。

6919 個人 自営業 ３０代 男性 原発の稼働は０％にしてもらいたいです。 福島の事故があって、まだ事態は安全になってない。それなのに、なんで原発うごかすのかわからない。原発稼働してなくても生活できてたのに。ピークの時、電力たりないなら、みんなで節電すればいい
じゃない。命失うより、停電する方がマシです。日本の技術、資源をいかして、原発以外の発電をすすめていってほしです。そっちのほうがみんなハッピーになると思うのです。どうかよろしくお願いします。

6920 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 脱原発、新エネルギー開発の促進と外交問題 まず、大戦の核の犠牲者で有るはずの日本国民が、わずか数十年後に痛みを忘れ核に翻弄される姿は間抜けで痛々しい。
過去の地震の「教え」も忘れ去り海岸に住居や仕事場を作り犠牲になっているのは先人の教えを忘れ去った（教育の問題でもあると考える）現代教育のずさんさではないだろうか。
隣国の「侵略的」領地問題も教育ならば、それを胸を張って論破できるだけの教育を施すべきである。台湾船は領海侵犯したが国旗は中国国旗であった。物事の本当の意味を理解せずして外交もないもの
だ。
現在は領地＝メタンハイドレートであろう。日本国の現在の曖昧な表現、態度は事実歪曲の隣国の教育により武器なき侵略を受けているのは明白であり、こと外交に関しては日本人の美徳とされる曖昧さは
切り離して出来る人材を適用すべきだと考える。

6921 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 脱原発、それが難しくても可能な限り近づけられるような
自然エネルギー開発や電力供給システムの大幅な改革
を望みます。

福島の事故によって起きたダメージはもう元に戻せません。事故直後に自殺された方のいのちも、汚染されていない海も山も。その重さを「本当に」感じるとき、このような事故を絶対に二度と起こさないこと
がこれから私たちにできることの全てです。どんなに技術が進んでも、どんなに情報の透明化が進んでも、「絶対に」あのような事故、あるいはもっとひどい事故が起きないと、地震国である日本で言えるで
しょうか？人間は完全ではありません。一部の利害や思惑で、100年後200年後の日本人たちが苦しまないよう切に祈ります。

6922 個人 その他 ４０代 男性 原発ゼロシナリオ 再稼働はしないでください。
子供たちに健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。
もっと省エネルギーの取り組みを進めてください。
もっと自然エネルギーを推進してください。
既に破綻している核燃料サイクル温存が2と3のシナリオです。
再処理の廃止を決めてください。
何卒、よろしくお願いいたします。

6923 個人 無職 ６０代 男性 ゼロシナリオを支持します。
原子力反対の最大の理由は放射性廃棄物の問題が我々
の子孫に多大の負担と危険をもたらすと感じるからです。

2030年と言えばまだ18年も在ります。
その間に風力、水力、潮力、波力、太陽光、太陽熱、地熱などの再生可能エネルギーの活用とわが国に大量に埋蔵されているメタンハイグレートの商業利用に取り組むべきです。18年後には原発ゼロ、化石
燃料の輸入もゼロとすべきです。雇用問題から見ても海外に石油、天然ガス代を支払うより同額を国内雇用に回した方が国民全体が豊かになると思います。原発に関し、地震や津波への備えに対しては現
代技術でまだ何とかなるかもしれません。しかし放射性廃棄物質はどうすることもできません。放射性廃棄物の処置法の開発に巨額を投じるのなら上記の新エネルギーの開発に投じるほうが、はるかに日本
のためになると思います。

6924 個人 自営業 ３０代 女性 2030年の原発の数が　(1)ゼロ　を選択します。 一度夏を原発無しで生活してみてはどうでしょうか。「暑かったけど、何とか生活できたね」になるのか、「XX日間は無理だったから、こういう省エネ方法を試してみよう」と議論になるのか分かりませんが、ゼ
ロにシフトしていけないかと思います。

6925 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 女性 脱原発！100%自然エネルギーの社会を目指します。原発
はもう必要ありません。

原発が無くても自然エネルギーだけで賄える事は、もう周知の事実だから。他の国に出来て何故日本だけ出来ないのか？！

6926 個人 家事専業 ３０代 女性 ゼロシナリオでお願いします。もうこの国に原発はいりま
せん。原発に依存せず暮らしていける国を作ってください

子供のため原発以外の道を考えてください

これ以上核のゴミを増やしてどうするのですか？

6927 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発は廃止を要望します。 日本は地震大国であること、また核廃棄物処理ができない状態で、原子力を使った発電はするべきでないと考えます。
電気を使わない方向で、生活を帰るべきです。

東電の値上げにも反対。
もっと、社内努力をするべき。

6928 個人 自営業 ５０代 女性 原発ゼロシナリオ 京都議定書による排出ガス削減は、もとより二酸化炭素削減は急務の課題である。
しかしながら、近年の異常気象は温暖化ガス排出の問題だけではなく、原発、火力の温排水による海水温の上昇も温暖化防止の観点から極力減らす必要がある。
とりわけ原子力の温排水は出力調整の難しさから恒常的に温排水を出し続ける事、使用済み核燃料を冷やし続ける熱交換排熱、核廃棄物の処理を考えると火力など到底及ばない環境負荷を生じている。
また、この度の福島原発事故においては途方もない面積の自然破壊を引き起こし、
原発そのものが潜在的な環境破壊原因となっている以上、原発を環境のために存続させることは理由にならない。
従って、現在ある原発は即時停止し、廃炉に進むことを求める。
この決断は早ければ早いほどに環境不可を減らし、我が国の経済活性化につなげる効果が大きいと考える。
代替エネルギーは、当面火力に頼らざる得ないが稼働率の低い水力を大幅に稼働率を上げ火力はガスタービン化を進めながら再生可能エネルギーの転換を図る事が最も望ましいと考える。
また、現在において水力発電は稼働率が低くいが、自然エネルギーの不安定さがその要因であり、水力と太陽光発電をダム付近で展開することによりある程度その欠点を補完しあう事が可能となり我が国
の急峻な自然を利用した独自の発電システムが構築可能となってくる。
具体的には、ダム貯水量不足時は太陽光発電による揚水を行い貯水量不足を補う。十分な量が確保されているときは火力の補完に使うといった考え方である。
再生可能エネルギーは太陽光発電に代表されるが、他にも多様な発電システムが考えられており熱発電セルの実用化、洋上風力、海流発電、太陽熱発電など実用化が期待でき、複合的に利用することで
原発に代わる事は十分可能であり、即時原発廃止に向かうことで核廃棄物の最小化を図り且つ新エネルギーシステム開発の早めの実用化で世界に対する競争力と国内産業の活性化を図ることも可能に
なってくる。
これら新型の発電システムは原発を廃止する事で加速度的に実用化が進むと考えられ、一刻も早い意志決定が日本の産業の育成と将来の環境負荷軽減に寄与する物と考える。



6929 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 (1)ゼロシナリオ！！！！ 私達の子供・孫・その子孫に至るまで後の世代に負の遺産を残しては絶対にいけない！！！原発を廃止して再生可能エネルギーへの移行を考えるべきです！！私達の未来の為に！！！

6930 個人 家事専業 ３０代 女性 原子力発電、反対 昨年の震災、そして福島の原発事故と広範囲で多大な被害がありました。
地震や津波で損害を受けた上に原発事故で放射性物質が各地に降り注ぎ、復興への足かせとなっています。
私は自然が大好きです。
美しい自然あふれる東北が大好きです。
しかし、放射性物質の汚染が恐ろしくて、事故以前のように自然を受け入れる事が不安です。
そして、食事の事も不安です。
福島県の避難している方々ばかりが、原発事故の被害者ではありません。
沢山の国民を不安にさせているのにも関わらず、原発を再稼働する、というならば、各地へ降り積もった放射性物質をきれいさっぱり、元どおりにしてからにしてください。
それもできずに電力不足だとか適当な事を言って、原発を再稼働させないでください。
原発事故以前の時のように山の恵み、海の恵みを口にさせて下さい。
子供たちを自由に遊ばせてください。

起こってしまった事故の片付けも出来ないままに「責任を取る」という言葉は信じられません。

現段階でできていないのですから、原発など人間が扱える物ではない、と認識し、手を打つべきです。

6931 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「エネルギー・環境に関する選択肢」は「ゼロシナリオ」
を！

節電で脅し、原発がフル稼働した途端に火力発電所を8基も止める
これは、原発の稼働と供給電力は関係がないという証拠です。
資料も読みましたが、都合の悪いことは何も書かれていませんよね。
原発は「トイレなきマンション」と言われてますが、
処理施設もまともに動かない現状で、
核廃棄物を今後どう管理していくのかの指針も先送りにし、
このまま稼働することは、国の自殺行為です。
すぐにでも全ての原発を停止し、「ゼロシナリオ」で
廃炉に向けた政策をお願いします。

6932 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 条件付きで原発反対 いくら安全と言われても福島の現状を見る限り、事故が起こったときの対策が現状では皆無に等しい。現在の原発は留守番の子供にライターを渡して火遊びをさせているのと同じではないでしょうか。最悪の
事故が起こったときの対処方法が明確になってから稼働すべきです。経済の停滞も怖いですがもう１箇所原発の事故が起きたら近隣諸国にまで影響が及び経済活動どころではなくなるでしょう。
今、首相からは安全だと説明されていますが国民の何人が信用しているのでしょうか。正確な情報を提供して是非を問うべきではないでしょうか。

6933 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 原子力発電所ゼロシナリオに賛成します。 すべてのシナリオで、CO2がでるのなら、絶対に原発0がいい。
ってか、原発が増える事をのぞんでいない。
不安なく暮らしたい。

6934 個人 家事専業 ３０代 女性 1. ゼロシナリオ 命を犠牲にして手に入れたい物はないです。
電気よりもお金よりも命が大事です。
原発をゼロにすることにより不利益になる人、国、会社があるでしょうが、それが故郷の大地や人々の命と天秤にかけられるでしょうか？
私は今フランスに住んでいます。
今世界中の人々が日本を見守っています。
この決断により世界の中の日本の存在が変わるでしょう。
ここで原発を再開すれば世界中の人は日本とはなんて愚かな国なのだと思うでしょう。
ただでさえ人口がふえ、日常的なゴミの処理にも困っている今日（日本はゴミを東南アジアに捨てに行っているのだと言われています）どうすることもできない放射性廃棄物を増やしてどうするのですか？
今２０１２年です。過去の人々のように目先の利益に捕われ間違いを犯すのはもうやめませんか。原発を続けるべきでない事はすでに誰の目からも明らかです。
そろそろ学んでも良い頃ではありませんか。

6935 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロシナリオを希望します。次世代の子供達が放射
能に汚染されるのはいやです。

想定外の事で済まされないことが起こりました。
ここで原発を進めるのは、何も失敗からまなばないことになります。
ドイツは原発のかわりとなるエネルギー政策を始めました。
きれいな水、汚染されていない土地、安全な食べ物、それが日本のよいところだったはずです。

6936 個人 その他 ３０代 女性 原発即全廃。原発への依存0%を求める。 命を脅かす不安を抱えて生きていきたくないから。

6937 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 2030年の時点で「原発を0パーセント」にする事に賛成 理由は核廃棄物を安全かつ的確に処理する方法も、現状見いだせておらず、
原発が稼働し続ければ、これまでの核廃棄物をさらに上回る廃棄物が出てきます。
子孫にその方法を見出すように、依存するのも全く理不尽であり、可及的
速やかに原発は、世界中からなくすべきと思います。
又、2030年までにという根拠の意味が理解できません。
2030年まで地震が起きない、津波がこない、という保証があるのでしょうか？
事故はいつ起こってもおかしくありません。特に日本は地震大国です。
原発の事故が起きれば、日本だけの問題で有りませんし、世界規模地球規模の
災害になる事が想定されます。
日本の未来を世界の未来を案じるならば、早々に原発からは撤退すべきというのが
成熟した大人の考えではないでしょうか？
大飯原発3号機を稼働させた事により、火力発電所は６～８基停止したと
報道されております。
CO2を排出するのと、放射性物質が事故で放出されるのとどちらが、生命にとって
影響がないかは明白です。二酸化炭素が地球に悪影響の根拠も海外の捉え方を
鑑みれば、正確な事なのか疑わしいものです。

6938 個人 自営業 ４０代 男性 原発ゼロ・シナリオでお願いします。 福島第一の事故原因も不明、使用済み燃料棒の保管問題、事故に対し責任を取りきれるのか、国土を汚す。

6939 個人 その他 ３０代 女性 原子力発電以外の自然エネルギー希望 地球にも人間にも害を与える。土に還らない。子供たちの未来には原子力発電は要りません。広島、長崎の原爆があり、福島の事故があり、日本が脱原子力をやらないでどうするのでしょうか。

6940 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 8月末までに3択で決めるというプロセスに反対です。 短期間に3つの選択肢から選ぶというプロセスに反対。割合を決めた後の縮小規模もまったく示されていないのは、乱暴すぎる。原発の今後のあり方については、選挙の争点の一つとして、掲げるべき重要
なテーマの一つだと考えるので、8月末の決定にも反対です。国民投票をするほどの重要な課題とも思われます。　この決定プロセスは明らかに民主主義的な方法ではないと考えます。

6941 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発比率を0%にする案に賛成です。
・今回の事故の被害は金銭で表せない物で、将来世代に
残す物の多くを傷つけました。
・新たな可能性に向けて動くことは、日本社会を良い方向
へ動かせると思います。

・コストが安い・効率が良い（または国防の意味もある）という点から原子力を推進してきた所がありますが、原発が環境・将来世代に与える影響はやはり大きいと思います。
・事業上の安全に事故率0%はありえない事（いかにリスクを見込むかの話の筈）ですし、事故が起きた場合、失うものが大き過ぎます（安心して食事ができないというだけでも苦痛です）。
・原子力に頼ろうとすれば新しい技術の可能性追求が鈍ると思います。
・核廃棄物を最終処分場に持っていった場合、10億年間施設の維持が必要という説もあり、将来世代に大きな負担になりますし、責任も取れません。

　原子力発電を無くした場合、エネルギーの問題だけでなく、雇用の問題が出てくると思います。
　社会においては会社が倒産する・経営方針が変わる・仕事自体が変わるといった変化はいつの時代も付き物です。よって、この産業だけが保護されるのはアンフェアな気がします。
　ただ、規模が大きな話で、急激な変化は大きな社会問題になりかねないことも理解できます。
　よって、私はいつまでに解散するという「覚悟（目標）」とそれに向かう「マイルストーン」が不可欠であると思います。急激な変化はできないのならば、徐々に人を逃がすような動きが必要かと思います。

　新しい技術に関しては「投資」が必要になるかと思いますが、良い技術に対して個人レベルでも応援できる情報や仕組みが出てくると、技術の進歩のスピードが上がると思います。
　また、電気を選択して買える仕組みが出来ると良いなと思います（どこの会社の何から作った電気かのような）。多少お金をかけても気持ちよくエネルギーを使いたいという人もいるのではないかと思います
し、こちらもうまく働けば国民が希望する技術にお金が回って行くと思います。

6942 個人 その他 ４０代 男性 ゼロシナリオに賛成。地震や津波が多い日本において原
子力発電はリスクが高すぎる。もう一度原発事故があっ
たら取り返しのつかない国家的危機となる。節電・代替エ
ネルギーの技術開発によって経済立国を。

ゼロシナリオに賛成。地震や津波が多い日本において原子力発電はリスクが高すぎる。とりわけ東電福島第一原発事故の後、もう一度原発事故が起きるようなことがあったらそれは取り返しのつかない国
家的危機となる。放射能汚染の恐れなどからすでに外資企業や留学生などから日本は敬遠されはじめている。節電そして代替エネルギーなどの技術開発によって経済立国を目指すべきである。それに引き
換え、日本の原子力技術が世界に商機を見いだせるようなことは今後もはや考えられない。既存の原子力発電所は不良債権として粛々と廃炉に向けて計画を進めていくほかない。

6943 個人 自営業 ４０代 男性 原発ゼロシナリオ 原子力は、危ないので、自然エネルギーへを主軸に考えるべきだと思います。

6944 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 地震によって原発事故が起きたけど、原発に代わるモノ
で今の電力消費に対応できるモノは、今のところ無いに
等しいと思う。

火力発電所で電力を補うには、コスト面でまず無理だろうし、風力発電や水力発電、太陽光発電などでは、日本の気候や、ダムにかかるコスト面でも難しい。
一部の地域でそういったことが出来ても、個人で利用する分は対応できるかもしれない。個人だけがエネルギーを利用してる訳でなく、企業や公共交通機関も利用しているので、電車が今みたいに秒単位で
動かなくても良くて、会社でパソコンとかも使わなくても良いなら、原発に頼らなくてすむかもしれない。
だけど、そんなことが出来るなんて思えない。
だったら、原子力なら原子力の研究をもっとした方がいいと思う。少なくとも、分かりませんという回答でなく、分かりやすく説明が出来る人材を育てて、立地場所についても、まだまだ検討の余地はあると思
う。
今回の地震で立地に問題があるのなら、次はこうすれば、問題ないと言い切れる事が大事かと思う。エネルギーを作り出す選択肢が少ないという事も問題かもしれないけど、行き着いた答えが、今のエネル
ギー環境と思いたい。

6945 個人 自営業 ３０代 女性 人間の生命を脅かす原発は、使用してはいけないエネル
ギーです。０％を目指すべきです。

3.11以前から、日本の原発施策は政府・企業・御用学者によってゆがんだ形で進められてきました。今回の福島原発事故の調査報告で「人災」と指摘されたにもかかわらず、誰も処罰を受けない現状にも憤
りを覚えます

現時点で、野田総理が「自分の責任で」と放言し大飯原発を再稼動させましたが、福島から非難されている方々に対しても責任を取れていない、故郷を奪い仕事も絆も奪ったままの状態で、恥ずかしげもなく
こんな台詞を口にする首相及びその取巻きの人間達にも猛省を迫りたいです。

想定外の地震も津波も絶対に起こります。異常気象で豪雨や落雷竜巻だって大飯原発に直撃しないと誰が断言できるのですか?

原発推進派の面々が不安定だと切り捨てる自然エネルギーですが、原発関連に費やしている国及び企業の予算と研究力を自然エネルギー技術革新にあてれば、日本人の気質・技術力であっという間に世
界に誇るクリーンエネルギーが開発できると思います。

東京電力・大手銀行・大手企業・官僚・今まで補助金等でずぶずぶにしてきた「立地自治体」を守るために、電力不足・日本経済を守るなどとロジックを変遷させて既得権益を死守するのは止めてください。

首相官邸に毎週金曜日に集まる市井の人々の声に、真剣に向き合ってください。

そもそも今回のパブリックコメントで、０％、１５％、２５％と３つしか選択肢がないのも国民をあまりにも馬鹿にしています。東京新聞を官僚全員の必読書にして頂きたい。自分達の都合の良いやり方で、「国民
の声を聞く」とおざなりに
説明会などを行う姿勢も、本当に許せません。

100％安全に原子力を使いこなすことは、人間には不可能です。地球上から原発をなくすべき。まずは日本から、原発をなくしましょう。

6946 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を希望します。原発を必要としない国
を目指すべきです。

「原発ゼロシナリオ」を希望します。

もし次回地震などの天災で原発事故が起きた場合に、東電および国が適切な対応を取れると確信できません。事故の原因の報告書をみても、これまで安全を謳ってきた原発政策が全くの嘘であったことは
明らかです。次回の事故対策が万全であるという意見は、専門家からも聞かれません。結局事故が起きて「想定外」としか言えないような惨事が起きうる厄介な原発を日本が持つ必要はないと思います。

コストの算出方法も全く間違っているため、原発を使う理由にコストを挙げるのも間違いです。原発による発電のコストの見積りに、原発の最終処分および管理の方法とコストが含まれていないのは、おかし
いです。そのコストを含めたら、自然エネルギーの方が安く済むのではないでしょうか。原発を最終処分する方法に見通しがたたない状況で、原発を増やしていくという方針はなりたたないと思います。

原発を使っていたために事故が起きて日本がつぶれる可能性は、どんなに対応策を出したとしても、完全には否定できないはずです。責任が取れない結果を国民の押し付ける可能性が否定できないのです
から、日本は原発を使うべきではないし、使う権利もないと思います。

6947 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。 日本は、唯一の被爆国です。
そして、地震の多い国です。
日本に原発は要りません。
原発がなくてもやっていけるモデルケースを全世界へ向けて発信するのが日本のこれからの使命だと思います。

太陽光発電など、自然エネルギーの活用を推進してください。

これ以上、日本に、全世界に、放射能による悲劇を繰り返さないよう、決断するときだと思います。
全世界に誇れる日本でいたいです。

6948 個人 パート・ア
ルバイト

６０代 女性 原発0を叫びます 原発事故も収束してません、事故検証もまだです。
今、日本は地震活動期に入りました。原発に頼らない生活を目指すため、社会のしくみをかえるべきです。
子どもたちの未来のためこ、今この時代に変わらなければとつよく思うものです。
脱原発のみなさんとつながり、小さな力を大きくしていきたいと思います。

6949 個人 無職 ６０代 女性 ２０３０年　原発０％ 　福島の原発事故は、放射能汚染された地域の方々の生活をめちゃくちゃにし、その補償は金銭で取り戻せるものではなく、二度とこのようなことがあってはならない。放射能の汚染は世界的規模の環境悪
化をもたらし、その責任は重大である。原発の安全確保をしていたはずなのに事故は起き、収束もままならない。原発稼働による放射性廃棄物も将来世代への危険極まりないつけとなる。
　エネルギー使い放題の生活を目標にすることは人類を、地球を滅ぼすことになろう。将来を見据えて脱原発にシフトした諸外国に対しても、今回の事故当事者の日本は、一刻も早く原発０％の決断をすべ
き。

6950 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 安全性および経済性の面から、〈ゼロシナリオ〉を支持しま
す。

〈ゼロシナリオ〉を支持します。

原子力発電は、得られる便益に対して（かりに事故の確率がきわめて小さいものだったとしても、確率×被害で考えた場合の）リスクの大きさが過大であり、また将来の廃炉や使用済み燃料の処理にかかわ
る費用を考えれば、費用対効果も必ずしも優れたものとは言えないと考えるからです。
電力料金負担などが（かなり長期にわたって）高くなることを覚悟の上で、原子力発電以外のエネルギー源を確保していく方向に、政策転換すべきであると考えます。



6951 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」 私は、3.11前まで福島に住んでいました。今現在も両親は福島に住んでいます。自分の決断で福島をでることを決めました。目に見えない、匂いもしない、けれど常に不安があるという生活はしたくはありませ
ん。今だって、両親はじめ福島に住んでいる人は口にはしなくても不安と背中合わせなのです。
原発をなくすということは日本にとって大きな経済打撃をうけることでしょう。けれど、お金よりも大事なのは未来だと思っています。
福島がたまたまの事故だとは思えません。日本は地震大国です。どこで地震が起きてもおかしくない上に、原発の施設も老朽化が進んでいます。個人が多少不便な思いをしたとしても、原発はなくしてほし
い。これまで原発にかけてきたお金を自然エネルギーの開発に使ってほしい。日本の技術をもってすれば無理な話ではないと思っています。

6952 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原子力発電依存度は将来的（10年程度）にゼロにすべ
き。廃棄物の問題、安全性及び電力不足の説明に疑義
がある。今後、日本は石油、原子力以外のエネルギー分
野での世界の第一人者を目指すべきである。

原子力発電依存度は将来的にゼロにすべきである。
理由(1)現時点でゴミの捨て先すら決まっていない原子力発電を続けても、後世に難を押し付けるだけである。
理由(2)安全性についての東電及び関電その他電力会社が主張する安全も怪しいものである。少なくとも敦賀については天正大地震で大きな被害を受けているはずで、それすら知らん顔したような安全主
張は国民を馬鹿にしたものでしかない。
理由(3)同様に喧伝される電力不足も本当とは思えない。もし、本当に足りないというのであれば、一度全部止めて実験をしてみたら良い。
理由(4)日本はこれまで危機の度に新しい技術革新をしてきた。今回の災害をチャンスととらえ、石油、原子力以外のエネルギー分野で世界の第一人者となるべきである。それが経済危機をも乗り越える手
段だと思う。

6953 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 女性 2030年では遅い。原発数はゼロにするべき。原発再稼働
はあくまで数年間の緊急処置。

【原発に頼らないエネルギーへの転換】を早急に行い、原
発を捨て、国家を安全な場とすることを望む。

福島の原発事故はいまだ収束していない。事故による放射能汚染に1年半経った今も苦しめられている。いまだ収束しない事態に国民だけでなく世界中の人々が不安に感じている。

これだけの事故が起き、その収束も速やかにできず、さらには稼働中大量にでる放射性廃棄物の処理方法も確定しないなか、今後、原発を日本のエネルギー政策の中心に据えることは、国家として愚かな
選択である。

日本には、原発に代わる代替エネルギーの資源も技術もある。早急な自然エネルギーへの政策転換を望む。

6954 個人 その他 ３０代 男性 原発は０にすべきです。 事故が起きてもう取り戻すことの出来ないほどの甚大な被害と不安を国民に与えているのに、これ以上原発を続ける事に納得がいきません。電気が足りないなら、電気の無駄遣いはたくさんある！全国の
自動販売機を全て止めたら、２４時間営業をやめたら、どれだけの電力削減になるか、またその事は社会の健全化にもつながるのではないですか?また、原発に代わる発電技術もたくさんあるし、日本の技
術(コストをかけずに優れた性能を創り出すのは世界一！)で必ずなんとかなる！こんなに大変なときこそ、産業界を頼るべきです。石油価格高騰の原因になっているアラブ諸国の治安問題も、アメリカ主導の
武力にものをいわせるやり方ではなく、日本にしかできない人道的な方法で和平に向けての取り組みもできるはず。各省庁には日本の最高頭脳が集まっているので不可能はないはず。原発全廃炉にも沢
山の犠牲が伴うのもわかります。しかし今だからこそ勇気を持って本当の新しい日本を創って頂きたい。それが実現した時、日本は真のリーダーになるはずです！よろしくお願いします。

6955 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 原子力ゼロにすることをやらなければならない、お金の為
じゃない社会にする、これからの日本、そして世界の進ん
だ暮らしとはどういう事かを考える帰路に?

福島が今だにハッキリとした問題解決しない、手に負えない様な物をこれからも使い続けることはNOと地球全体の汚染につながり、私たちは今まで無知で便利だと思う生活をしてきたけれど、その選択肢し
かない、もっと選択肢を作り議論をして行くべき、国民全体で生きていく世の中、無関心が増えている、機械的な生き方が本当の姿ではない。原子力はリスクが多すぎる、メリットとお金の問題はあるけれど、
説明書、取り扱いができないこんなに危険な物を使いつづけるのはダメという事だと思います。原子力ゼロにできる仕組み、道を検討して実践して、世界にも注目されている今、やるべきだと思います?

6956 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発０％へのシナリオをお願いします。 　原発により一部の地域の方への負担を強いること、つまり原発の稼働によって毎日が恐怖との戦いとなります。そんな中で健康的な生活が営めるはずもなく平等ではなくなってしまいます。
　いま私たちは決断して後世へ未来を託していける環境をスタートさせるべきだと思います。これまでに排出された汚染物質の適切な処理だけでも大変な作業と費用が必要となることはだれもが知っているこ
とです。これ以上増やすわけにはいかないでしょう。
　日本人は今なら原発０％へ多くの賛同をするでしょう。この機会を逃がさないでください。

6957 個人 学生 ２０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を支持します。 原子力発電を維持する資金があるのならそれを自然エネルギーにシフトチェンジするために使って欲しいと思います。

前回の地震であれだけの被害を出しておいて、安全とは言い切れない。
日本は温泉もあるから地熱発電だってできるし、島国だから波力発電だってできる、
日本のテクノロジーは発展してるし、原発を止めても充分に電力をまかなえる。

今の日本に原発はいらない。

6958 個人 無職 ４０代 男性 原発全廃のお願い 福島原発で既に原発の安全性は疑わざるを得ません。
一度壊れてしまうと、福島原発のように１年以上経っても放射性物質が漏れ続け、
漏れた放射性物質を無害化する方法はありません。
廃炉にも膨大な資金と時間が必要です。早い内に廃炉作業を進めないと資金的に出来なくなる恐れが有ります。現在稼働中の大飯原発も含め全ての原発の廃炉をお願い致します。

6959 個人 その他 ５０代 男性 0％しかありえません。地震の多い我が国で原子力発電
はリスクが大きすぎます。まず国民、国土を守り将来の子
供たちに美しい日本をヒキツグことが最も大事だと考えま
す。

今回の福島では、津波以前に地震で壊れていますね。地震の多い日本で原発は危険すぎます。また、子々孫々に負の遺産となる放射性廃棄物をこれ以上増やすことに反対します。

6960 個人 無職 ３０代 女性 原発ゼロシナリオを目指してください 原発は安全だといいながら大事故をおこし、
それに対しての対処がまだのまま
活断層が真下にあるかもしれないといわれている原発を
徹底的に調査をしないまま再稼働をし、
地震が多いとわかっているこの国で原発をこれ以上
稼働させてもしもう一度どこかの原発が地震や津波で
事故を起こしたら安全なところがなくなってしまいます。
日本は地熱発電や太陽光などほかにもクリーンなエネルギーを
開発する能力も環境もあるのにそれをしないのはなぜでしょうか。
これほどの大事故のあとでも人命より環境より経済ですか。
子供や孫たちに誇れる、きれいな環境を残すことは
経済の前では愚かなことなのでしょうか。
汚染により日本人の伝統的な食生活は難しくなってきています。
そこまでして守りたいものはなんなのでしょうか。
子供たちに恥ずかしくない選択をしてもらいたいです。
子供たちの命こそ国の宝です。
命を脅かし、故郷を失わせた原発には避難しているものとして絶対反対です。

6961 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー環境に関するの選択肢の中で原発の優先順
位は最下位である

資源が少ない日本，発電に必要な資源も輸入に依存しているが、発電に使用した結果排出される廃棄物の処理が問題になると思う。
原子力発電で排出される使用済み核燃料の処分方法は地球全体で見つかっていない。発電コストは水力，火力，地熱よりも少ないかもしれないが、使用済み燃料の処理には、かなりのコストが掛かってい
る。モンジュも金ばかりかけて結果がでておらず、六ヶ所村に一時保管されている廃棄物，再利用燃料の処分もままならない状況で原発を推進する状況は、全く理解できない。
使用済み核燃料の処分方法が確率できないのであれば、原発を再稼働すべきではない。

6962 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発の危険性が非常に高いため必要ないと思う。また、
全国の全原発が停止していた期間でも電力受給は問題
なかった。よって、原発は0にすべき

危険なな原発にお金をかけるよりも、自然エネルギーでの発電にお金をかけるべき。原発の存在意義そのものに疑問を感じます。原発がなくても電力受給は足りているはず。
今後は危険な原発に頼るのではなく、新しい方向へ動いていくべきだと思う。
電力の自由化を進め、原発事故を教訓に世界のエネルギー関連の未来を日本が引っ張っていく形になっていかなければならないと思う。
政治家・官僚の人たちには、しっかりと国民の意見を聞き入れてもらえるような体制と、国民が納得して従いていけるような道筋をしっかりと示して欲しい。

6963 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力は維持すべき。原子力工学を学ぶ学生が日本か
らいなくなると技術力が衰退する。福島の事故の犠牲は、
日本の技術力を向上させることに活かすべき。

再生可能エネルギーはコストが下がらないのは、これまでの政府の政策で検証済み。原子力比率を今後下げていくということは、原子力を専攻する学生が集まらないし、学生はそのような職場を就職先で選
ばなくなるのではないか。原子力技術者の人の劣化がさらに事故に繋がるのではないかと危惧する。

6964 個人 家事専業 ６０代 女性 (1)原発０　が必要。 将来のエネルギーは　原発０です。

核使用済み燃料の行先と言うか処理施設というか　何もないままに　原発を使い続けるとは　異常。

地震国日本では　原発は　初めから無理。

廃炉にするにも　40年程かかるのですから　今からどんどん廃炉を進めるべき。
原発施設のある自治体に　廃炉にする40年程は　お金が落ちるので　一石二丁。

原子力村を維持する為の原発でしょうが　一般国民は　原子力村崩壊の日を待ち望んでいます。

日本海側で豊富に取れるメタンハイドレードを　どんどん活用し
日本を原発地獄から　抜け出させてもらいたい。

6965 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 「エネルギー・環境に関する選択肢」のうち、「ゼロシナリ
オ」を望みます。

震災による原発事故は、まだ終息していません。
あれから１年４か月経った今でもまだ、はっきりとした見通しがついていません。
もしまた同じような事故がどこかで起きたら？
稼働していなくても問題が起きないとも限らないようなものを、これからもずっと続けていくという選択肢はあり得ないと思います。
「本当に大丈夫なのか？」と不安に思いながら暮らしていくのはつらいです。

原爆の被害を受けた日本が、非核を訴えるように、
原発事故の起きた日本が、これからのエネルギーについて、新しい方向性へ導いていかなければならないと思います。

太陽光や地熱、バイオマスなど、これからどんどん開発され、そこから経済も活性化するのではないでしょうか。
新しいものは、新しい雇用を生み出すのではないでしょうか。

上記のように考えるため、「ゼロシナリオ」を選択します。

6966 個人 無職 ６０代 女性 脱原発政策を進めてください。
想定外と言う責任逃れの言葉は２度と聞きたくありませ
ん。

しまつの負えない廃棄物の出る原発は未来への負の財産に他なりません。
しかもこの日本国は　地震大国です。断層・活断層が張り巡らされている国土です。そこに原発があるというのは　どだい無理な話です。
又台風も来ます。
活断層の疑いある所に再稼働する原発があるというのは「キチガイに刃物」です。
すぐに止めてください。

6967 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオ！！ 原発ゼロシナリオでお願いします
再稼働も無し！

今の日本の技術を持ってすれば、違う方法でエネルギーを生み出せるのではないでしょうか？

6968 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオを強く主張します。 自然エネルギー（太陽光発電、風力、その他）への技術開発に関わる研究を今以上に充実させ、原発ゼロシナリオ実現の方向性を確固たるものにすべきです。

負の遺産を絶対に次の世代へ“後回し”すべきでないと考えます。

6969 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 女性 原発ゼロ希望 リサイクルできない放射性廃棄物を生産し続ける原発には反対です。
原発ゼロを希望します。

6970 個人 自営業 ３０代 男性 原子力発電所はゼロにしてください。 原子力発電所は、後世に残すべきものではない。あまりに処理できない問題が多すぎる。

6971 個人 自営業 ２０代 女性 (1)ゼロシナリオで進めてほしい。
選択肢（案）について
Ｐ６「原子力平和利用国」という表現は理解しがたい。Ｐ１
０「事実を淡々と説明することに留意した」といった大臣の
発言からかけ離れた表現がある。

『エネルギー・環境に関する選択肢（案）』については、とにかく絶対に(1)ゼロシナリオで進めてほしい一刻も早く脱原発を進めたいと思います。
また、その中身については、以下２点の疑問が残ります。
■Ｐ６　多面的なエネルギー・環境の国際貢献
「原子力平和利用国」の定義は何ですか？福島原発事故により、原子力の平和利用など成り立っていないことが明らかとなりました。原子力発電所周辺に住む住民は、常に命の危険が隣り合わせであるこ
とは国民の誰もが理解しました。この期に及んで原子力発電所について「平和利用」などという表現がまだ成り立つのでしょうか。
■Ｐ１０　ゼロシナリオの２０３０年の具体像
・「省エネ性能の劣る製品」とは何ですか。他の資料を隅から隅まで読めば分かるのでしょうか。ここだけ突然具体化した表現になっており、その意図を疑わずには居られません。それとも何も意図のない突
発的な例に過ぎないのでしょうか。
・「厳しい規制を広範な分野に課し、経済的負担が重くなってでも・・・」とありますが、誰のどのような経済的負担なのでしょうか。主語が分かりません。議事録には、「事実を淡々と説明することに留意した」と
いった古川国家戦略担当大臣のご意見がありましたが、とてもそのようには思えない表現です。

以上、ご回答をお待ちしております。



6972 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 ゼロシナリオ以外考えられません。 15ページにある表、いかにもゼロにすると国民の負担が増えますというふうに書かれているのですが…。
このような表現であらわすのはどうかと思います。
こちらの申し込みはFBで知りました。
このようなことが行われているとニュースで流してください。

そして私の意見はゼロシナリオです。
子供たちの未来、これからのクリーンエネルギーの開発などの技術を考えれば答えはひとつだと思います。

ゼロにしなければ今後も核燃料廃棄物を処理していかなければなりません。
土に返るまでどのくらいながい周期で管理すればよいのでしょうか？
地球をもっと大事にしてください。
火力発電もCO2、コストといっていますが、コストはもっと下げられるはずです。
いままで価格競争させずに殿様商売してきた悪い慣習を排除してください。

法人税を免除されている大企業に太陽光発電をもっと企業内で促進させることを考えてみてはいかがでしょうか？？？
日本の技術はとてもすごく、太陽光をよえい多く集めることのできる鏡面ガラスの作成も進んでいるそうですね。

福島にもう一度同じような地震がきたら日本は終わります。
どこに避難しても放射能にさらされることになるでしょう。
国会議員の偉いかたがたはあたかも大丈夫だといい
パニックになる前に自分の家族などを逃がす時間稼ぎをするでしょう。

今回のパブリックコメントが国民的議論への参加というのであればもっと国民と向き合うことをしてください。
国民の声を「音」と表現するようなことをしないでください。

このような機会をもっとつくっていただきたくさんの国民の方が声を出していけますように。

6973 個人 家事専業 ５０代 女性 「ゼロシナリオ」を支持します。人間の手で制御しきれない
「原子力」をどうして動かし続けるのでしょう？日本の、地
球の未来を考えたら、原子力の力に頼らない発電を国が
推し進めるのは当然のことだと思います。

「ゼロシナリオ」を支持します。
原子力発電の比率を議論すること自体がナンセンスだと思います。
なぜなら、原子力発電への依存比率が少なければ、その分安全かというとそうではない。それは誰もが分かっているはず。
どこか１カ所の原子力発電所で福島と同等、もしくはそれ以上の事故が起きたら、日本はそれでおしまいです。
核廃棄物の処理すらできない、その方法、場所すらない、そんな状態でどうしてこれ以上、原子力発電に依存しようとするのか分かりません。
子供たち、孫たち、１００年先、２００年先の日本、世界を考えたら、今こそ原子力への依存ゼロ決めるべき時。いましかないと思います。

6974 個人 家事専業 ３０代 女性 原発再稼働反対！！！
全ての原発廃炉にすべきだ！！！
原発依存度今すぐゼロへ！！！

原発と福島第一原発の事故は、私達だけでなく子供、孫…ずっと先の世代まで負の遺産を残しました。放射性物質をばらまき、食品、自然、海、人を汚染した。私は子供たちに食べさせる食事に非常に気を
使っています。子供にこれ以上内部被曝をさせたくないからです。牛乳が最も汚染されていたかもしれない時期、政府からの正しい情報も無く、私はたいした放射能の知識もないまま、高い暫定規制値で流
通されていた牛乳を子供に与えてしまったかもしれない。
なんの罪も無い子供たちが、これから先もずっと、食品選びに気を使い、自然の中で放射性物質と向き合い、もしかしたらこれから発症する病気と闘わなければならないかもししれないのです。
放射性物質をばらまかれた東北や関東近郊の農家の方や、漁業関係者も、大変な苦労をされてますよね。ひたむきに美味しい野菜や魚を関東に住む私達に届けてくれていた、なんの罪も無い方たちが、田
舎であるがゆえに原発を背負い、その原発事故に苦しめられています。
もう原発なんて無くたって、電気が足りることは知っています。私達の世代は、子供たちに、放射性物質の知識、原発事故、節電を教えていきます。日本だったら原発無しの暮らし、産業を築いて行く力がある
はずです。
原発を全て止め、数年間やってみたらどうですか？辛抱強い日本人ならきっと出来ます。
国民の大半がそう思っているのに、なぜ原発を続けるのでしょう？そんなに核兵器の原料を確保したいのでしょうか？
こんな地震大国で、安全も確保されないまま、原発を再稼働されるのは大反対です。数十年先、何万年先の責任は誰が取りますか？
経済産業省の「総合資源エネルギー調査会基本問題員会」で議論されている６０歳以上の方は引退し、半数以上を４０代以下にし、そして女性をもっとメンバーに入れて下さい。
女性だって日本に半分は住んでいます。意見を述べる権利があります。男性とは違った柔軟な視点を持っています。

私は子供たちのために、今ここで意見を述べることがまだ出来ない、小さなわが子たちに代わって、この意見を送ります。

6975 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発は０％にすべきだと思います。 火力発電や、水力発電でも環境に１００％良いとは言えない事は承知ですが、現に多くの方が死に至る原因に現在なっている原発を日本で続けていくわけにはいかないと思います。
原発に甘んじず、本当に環境に良いエネルギーを開発することに日本の資金を注ぐべきときが来ていると思います。
原発０にすべきです。

6976 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 今でも、再稼働に絶対反対します。原発はゼロにします。 　大飯原発は再稼働してしまいましたが、今でも反対しています。即５４基廃炉にしても良いと思っています。現実的にはすぐ無理でも、段階的にはゼロです。
　理由は、原発を動かした時の核のゴミである放射性廃棄物の処分方法が未だに定まっていない上に、核燃料サイクルは既に破綻しているにもかかわらず、いったいどれだけ”ツケ”を後世に回すのか。ま
た、お金もどれだけつぎ込むつもりなのか。あきれ果てています。環境あっての命あっての経済ですし、健康と環境があればいつでもやり直せます。国破れても、山河があれば立ち直れます。しかし、福島原
発の放射能の影響はこれからずっと続くし、"除染”という言葉にはだまされません。１年半経過した今でさえも、爆発した福島原発の正確な状況さえも判らない状態です。
　こんな危なっかしいものにこだわっていてはだめです。それより日本の技術を結集して、再生エネルギーの技術革新に人もお金も注ぎ込めば、安全安心な次世代エネルギーは開発できると思いますよ。こ
の方面での世界のトップランナーを早く目指すべきです。
　また、大切な電気の意識はもっと醸成すべきです。２４時間一日中、テレビ番組をやる必要もないし、コンビニのそばで自動販売機を動かす無駄。多すぎる電気の無駄を減らし、再生エネルギーの開発。こ
の両立こそ、縦割り社会日本での、政治の役割であり、政治判断ですよ。

6977 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発に頼らないエネルギーを求む。そのための電気料金
値上げなら受諾します。

原子炉は、壊れると人類の手には負えないから。

6978 個人 自営業 ３０代 男性 原発依存度ゼロシナリオを要望します 原発依存に関する所見は多々ありますが、全く未来への展望のない負の遺産を先延ばしてるとしか思えません。
又、先の大飯原発再稼働の問題等も民意を無視した強攻策という印象は拭えませんし、政府の在り方そのものへの国民の不信は日毎に募っています。

福島での現状を見聞しても、全く対応に誠実さを感じられませんし、今後このような事が起こる事は決してあってはならない事です。
又、そもそものエネルギー問題という前提も沢山の人が割安なコストではなく、利権の問題である事はマスメディア以外から知見を得ることで気付いています。
国会デモの異様な盛上りを見ても民意は明らかです。全原発の廃炉を強く望みます。

6979 個人 自営業 ６０代 男性 原発に頼るエネルギー政策をやめ、原子力発電に頼らな
い国づくりを要望します。

地震など自然災害の多い日本には原子力発電が向かないことは、福島の事故で痛感しました。あまりにも犠牲が大きすぎます。これ以上、原子力発電所を再稼働することなく、他のエネルギーにシフトすべ
き時期にきています。

6980 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発０パーセントで。 省エネと、クリーンエネルギーを広めよう。

6981 個人 自営業 ５０代 男性 これからのエネルギー政策として、原発を０にしてくださ
い。これからつながる次の世代に負の遺産を未来永劫引
き継がせることには、反対です。

野田総理は、私の責任で原発を再稼働すると言っていますが、総理の命と福島の原発事故から放出された放射能が消えるまでの期間を比べてみればどれだけ無責任な発言かわかるはずです。経済的にも
まったく成り立たないことは明白です。政府や電力会社が産出しているコストは、単純に電気を得る（原発を稼働させる）コストでしかありません。もちろん今回の原発事故にかかるコストも入っていませんし、
廃炉にするための費用、仕様済み核燃料の保存のためのコストも入っていません。
原発を使って行くことに対して責任を持つことのできる人など、だれひとりとしていません。現在の利益を得るほんの一握りの人のために地球の未来をすべて代価にしていいわけがありません。
全原発をただちに廃炉にしてください。日本は、水の豊かな国です。地熱も太陽光にも恵まれています。原発開発のために使われている巨額の費用をこれらの自然エネルギー事業にまわせば、電力不足な
どという事態は、決して起こらないはずです。

6982 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」・・・唯一の脱原発シナリオ 今ある送電線を電力会社の独占利用ではなく、他社も自由に利用できるようにしてほしい。
大きなビルは自家発電を持ち合わせていて、余った電力を他所へ売るために今ある送電線を使わせていただきたい。うまく起動にのれば、都内の電力は都内で作れるようになるのでは？

利用者は自分が選んだ会社から電気を買うようにすればいい。

廃炉できない原発があるという事に衝撃を覚えました。
廃炉する事を前提にして予算が組まれてない事も衝撃でした。
建物は必ず老朽化します。設計した時には完璧かもしれないですが、組み立てた人は建築関係の人で設計の事なんてわかってません。その時点で完璧なんてありません。
どんなに予算や時間がかかろうとも、人間の手に負えないものを増やすべきではないし、利用すべきではない。

6983 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 エネルギーの安全保障、火力発電のための天然ガス・石
油の輸入増による貿易赤字、福島原発は地震で壊れた
のではないことを考え、最大限原発を推進すべき。

エネルギー資源がほとんど無い日本にとって、原発を止め、火力発電のため天然ガス・石油の輸入を増大させることは、国富の流出に繋がり、国が衰退する原因になる。現に、最近の貿易額は、燃料の輸入
増による大幅な赤字となっている。お金だけで無く、輸入のシーレーンの安全を考えると、ホルムズ海峡、バーシー海峡等を通る危険も見逃せない。
福島原発も地震により壊れたのでは無く、津波による電源損失により炉心溶融状態になったのであり、福島以外の原発は、電源損失による被害の対策を考えれば良いはずである。また、福島原発の事故に
よる放射線被害により、亡くなった人いないはずである。
再生可能エネルギーは、発電コストが高く、そのコストを国民が負担することになること。発電量そのものも、原発の代替になる電力は確保できないなど、原発の代わりにはならない。ドイツを見ても、困難で
あることがハッキリしている。
原発反対派は、日本の原発のみ反対しているが、中国沿岸部の原発が事故を起こした場合、黄砂の例を見ても分かるように、九州はもとより、関東地方まで大きく被害を受けることになる。中国の原発に触
れずに、日本の原発のみ反対することはナンセンスである。
さらに、福島原発の事故、静岡の浜岡原発の稼働停止なども、管元総理の無能な指示により、被害が拡大していることは、事故調査委員会の報告で明らかである。
よって、国民生活の安定・向上のためには、原発の比率は25～30％と言わず、さらにその比率を大きくすべきである。

6984 法人・団
体等

法人等 ４０代 男性 可及的速やかに脱原発を基本方針として打ち出し、除
染、廃炉、廃棄物処理など「核のゴミ処理技術」を次世代
の国家プロジェクトとして推進することで、世界のオピニオ
ンリーダーとなることを目指すべきと考えます。

福島第一原発の事故を受け、原子力発電が「無事故」を前提としたビジネスであり、また100%事故の起こらない機械装置は実現不可能なことから、もはやビジネスとして成り立たないことは明白であります。
他方国家の安全保障（軍事転用を含めて）を目的として核技術開発を進めてきたとするならば、これももはや戦略上も戦術上も時代遅れのドクトリンと言えましょう。

弊社も自動車、重電、弱電など今日までの日本の経済を支えてきた様々な業種の下請け工場として2代40年にわたり操業してきましたが、リーマンショック以降の景気低迷により受注高が激減したため、
2009年より異業種（金管楽器用マウスピースの製造販売）にスイッチし、ようやく軌道に乗りつつあるところです。人の心に直接訴えかけることのできる音楽には寿命（物理的にも製品寿命という観点からも）
というものが存在しません。この世に人が生き続けるかぎり、ベートーヴェンの交響曲第9番は大晦日に演奏され続けることでしょう。新規参入が難しいとされる音楽市場ですが、潜在的な需要を開拓しプレイ
ヤーの望む製品とサービスを提供することで、新たな活路を見出すことに成功しました。

この経験を現在の日本に置き換えてみると、2000年以前のビジネスモデルはそのほとんどが崩壊状態にあると思います。この際、世界に対し高らかに「脱原発」を謳い、世界中のどこの国も実現できずにい
る「核のゴミ処理技術」を国家プロジェクトとして開発支援したらいかがでしょうか？

そしてこれらが実現できた日にこそ、日本が世界の頂点に立つことができると確信しています。

6985 個人 その他 ４０代 男性 原発は０にすべきである。
わたしたちを生かしてくれる、空気、水、土、作物を汚染し
ながらの発展はありえません。

これ以上、自然エネルギーへのシフトと原発の廃棄物などの問題を先延ばしにすると地球環境がもたない。

産業が衰退していく中、日本の世界に誇れる自然エネルギー技術と蓄電技術
をもって脱原発を成功させ、日本が真の復興を遂げれば、世界中の世論を見方につけて発展していくでしょう。
日本のエネルギーシフトによって、信頼高い日本製の自然エネルギー発電システムは世界に認知され、車に変わって大きなマーケットを獲得し得ると考えられます。
今が最大のチャンスです。

6986 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発推進 健康に有意な問題がない以上、原発は推進すべき。
島根３号機や敦賀３、４号機も安全を確認して、ただちに開発を促進すべきだと思う。

6987 個人 自営業 ４０代 女性 原子力発電に反対します。自然エネルギーで安全な暮ら
しを望みます。

福島の原発も実際には収束していない状態なのに、今後も原発を維持することは今度どれだけ未来に負の財産は残すことになるか想像もつかないぐらいです。

日本の現状は国内ではあまり知らされず、海外メディアのほうがよほど詳しく、正確に発表していると思います。

一部の人間の利益のために日本を犠牲にするのは間違っています。
たとえ生活が多少不便になっても自然エネルギーで安全な暮らしを希望します。

6988 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 エネルギー・環境に関する選択肢。原発ゼロ。 再稼働はしないでください。
子供たちに健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。
今度、事故があれば日本は人間が、動物が、植物が住めない国になってしまいます。
核廃棄物の処理方法が確立できていない技術は、未熟すぎます。
お願い致します。生きていける未来を築いていきたいのです。

6989 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 　今後のエネルギー割合については、国民投票によって
決めるようにしたら良いと思います。福島第一原子力発電
所の人災になった原因追求やその対策を図ることが他の
電力会社の事故防止につながると思っています。

　今後のエネルギー割合については、各エネルギーの利点と欠点を含めた影響度合いや影響範囲などを説いて国民へ説明するようにして、その中で国民投票によって決めるようにしたら良いと思います。こ
れは国民が選ぶエネルギー割合だからどのような形態、国情になろうが国民は我慢できると思います。今までは国民不在の中で国が主導して電力会社などが進めて来たので、国民はその内容には納得し
ないと思います。
　今は原子力発電が悪者のようになっているが、事故前は資源のない日本のエースとまで言われ、地球温暖化対策にも大きく貢献するとして率先して進めてきたのですから、原子力発電が悪いのではなく、
原子力発電設備などの評価の仕方が悪いために福島の事故が発生したのだと思います。つまり人間の管理が悪いための人災に当たると思います。そのため、誰も罰せられず進められている原子力発電の
対応には納得が出来ません。このままだと人災になった根本の原因追求やその対策を図ることが出来なくなるとともに、他の電力会社の事故にもつながりかねないと思っています。福島の事故を最後に二度
と事故を起こさないようしなければならないと思います。
　また、原子力発電の是非を検討する中で高濃度廃棄物(低濃度廃棄物含む)の永久保管場所の選定と保管手法、燃料プールに保管している使用済み燃料の処理やプルトニウムの取扱いなど、原子力発
電を進めるのであれば完全に物事の可否を決めて進めるべきであり、現状のままでは原子力発電は燃料の廃棄場所(保管)で行き詰ってしまうと思います。中間保管場所と表現している下北など、あいまい
な表現でごまかすことはしないで国民と対話するようにしたらよいと思います。
　それと併せて既設の原子力発電設備の安全度評価を第三者により実施して継続使用の可否を国民に理由を含めてわかりやすく公表、また継続使用する原子力発電所の安全対策強化の強制指示と第三
者による安全度評価の実施を行って国民へ公表すること。原子力発電に関しては、第三者の評価と国民へのわかりやすい内容の公表、事業者への安全対策の強化実施の強制指示などが必要になると思
います。

6990 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロに全面的に賛成します。 自国でこれだけの事がおきながらなぜゼロシナリオをなぜ選択できないか？の方が不思議です。
安全だとい言われ続けた原発、人知の予想できない力が加わればこんなもんです。
私はお墓に避難します。といって命を絶った老婆の心情を思ってください。
きっとどんな災害をも乗り切る力は持っていたはずです。
でも、原発には勝てなかった。

6991 個人 自営業 ３０代 男性 原発ゼロを目指してゼロシナリオを推進すべきだと思いま
す。

なぜ、原発ゼロにすべきと思うかといいますと、福島の事故対応やそのほかの情報の公開等を見ている限り、今の体制では原発はとてもコントロールできないと考えるからです。

エネルギー安全保障を考えると、原子力エネルギーはとても魅力的だと思いますが、今の管理能力や技術レベルでは到底使いこなせないと感じています。

原子力の研究自体はすべきと思っておりますが、それを運営する側の能力が足りないと思っております。



6992 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 震災後における日本の状況にとても他人ごとではなく感
じ、拳しを上げたい。

震災から人災になりさまざまなドラマを目の当りにし、今まで関心などもてなかった政治、エネルギー、メディアなど今の日本に耳を傾けるほど、違和感を持つ。
そしてこれからの未来の為にどう行動をとるべきか模索中であります。

自分達が暮らしています群馬県では震災の影響はほとんどありませんでしたが計画停電というものを体験しました。
単純に原発動かなくて電気足らない分の一日２時間ずつ使えないと。
特に生活には支障なく過ごすことができました。
その後、原発による被害の実態や政府の対応、そして当事者の東京電力等の映像を見るたび原発に対する憎しみが沸きました。それも実態が明るみなればなるほど。

原発無くそうよ！一日２時間電気なくても生きていけるだろ！逆に見直せる事沢山あるだろ！

協力したいです。宜しくお願いします。

6993 個人 自営業 ４０代 男性 自然エネルギーへスライドして行くべき。トイレのないマン
ションと言われ続けてきた原発。負の遺産を未来の子供
たちに送ってはいけない。ドイツの例を学べ。理工系の学
者に比重を置き原発の未来を語ってはいけない

今、どの位の比率を原発に頼るか、を語っている場合ではない。完全に原発を即刻やめ、どの様な自然エネルギーにシフトチェンジするか? 様々な自然エネルギーをどの様に使い分けするか、そのための配
分を話す時である。原発の存続比率を言っている場合ではない。

6994 個人 その他 ４０代 女性 原発なしで、日本は十分間に合います。原発稼働に注ぐ
お金を自然エネルギー開発に。

北国、雪国で屋根につけた太陽光発電で家庭電気の３割以上まかなえることを実証しました。
雪の降らない南の方なら、軽く５割は超えるはず。

南ほど夏の電力不足を心配するようですが、即刻太陽光発電にすれば済む話。

廃棄物処理もCO2も出ません。

原発は万が一のリスク大きすぎる上、廃棄物助理方法すら何もわかっていない。

欧州が大きく自然エネルギーに舵をとっているのに、何故日本はこんなに出遅れてるのか？

被爆は岩手県にも及び、人体・農林水産物に多大な被害が出ています。

この大震災、原発事故から教訓をえなかったら家に戻れない方、原発事故で犠牲になった方が浮かばれません。

政府が馬鹿でないなら、一刻も早く自然エネルギーへの移行政策打ち出してください。

原発は２０世紀の負の遺産。時代遅れも甚だしいです。

6995 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 １．原発の停止は法令違反。

２．エネルギーの安定供給。

３．止められたのだから、再稼動も出来るはず。

１．原発の停止は法令違反。

原発の停止は、まったく法令に違反していない原発を、個人的な心情で強制的に止めてしまった、前首相の明らかな法令違反と言えます。

電力会社は、国の許認可での妨害を避けるためにおとなしく言う事を聞いて原発を止めましたが、株主の銀行や生命保険会社の再稼動要請を受けて。
即刻、運転再開をすべきです。

料金が上がった場合、アメリカなら損害賠償が前首相に対して行われるでしょう。どこかでこの様な裁判が起こるなら原告の中に入れてもらいたい心境です。

２．エネルギーの安定供給。

おそらく中国が海上封鎖をすればエネルギー供給が停止してしまい、
レアアース共に、また重要なエネルギーまでカードをにぎられてしまいます。
しかも、
彼らは、黄砂みたく事故が起こっても本土には放射能が届かない、
沿海部に原発を作ると聞きました、止めるなら粗悪な中国の原発を止めてほしいです。

３．止められたのだから、再稼動も出来るはず。

少なくとも、今回は原発の放射能ではだれも死んでいない。
それより、夏の熱中症で１００人以上がこの世を去りました。
今年も、熱中症で犠牲者が必ず出ます。
これは、無策な政策の犠牲者に他なりません。
今の首相は反省し、即刻中部電力の原発稼動を宣言すべきです。

6996 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ２０３０年の原発依存０％「ゼロシナリオ」を選択します。 ２０３０年の原発依存０％「ゼロシナリオ」を求めます。
福島の原発事故から、私たち人間は学んだはずです。原発から放射能が漏れ出せば、どれほど人々に不安を与え、生活の場を奪い、故郷を失うことになるかを。そのことを忘れてはならないと思います。今
すべての原発を止めても、今ある施設や使用済みの核燃料を安全に処分する方法はあるのでしょうか。子どもたちに、難題ばかりを残して行くことになっていないのでしょうか。この社会を作った大人の責任
として、一日も早く、原発に依存しない国に生まれ変わる事を望みます。、自然エネルギーの拡大に力を尽くしてください。

6997 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 ゼロシナリオで化石燃料を増やさない（その分を非化石燃
料に振り分ける）を提案します

・原子力及び、化石燃料はほぼ100％を輸入に依存しておりエネルギーの安全保障の観点から依存度を低下させることが望ましい

・原子力発電については数万年単位での廃棄物の安全な処理方法が確立しておらず、また政権や文明の安定度（1万年以上継続して文明が続いた例は過去に一度もない）から今後も確立される見込みが
薄いことから他の発電方法に比べ未来へのツケが大きい

・CO2抑制については原子力発電も一定の成果があるといえるが、上記の廃棄物問題に加え、運転時の危険性（CO2以上に人類に危険なものを拡散する事故が起こりえる）ことを鑑みて極力利用すべきも
のではない

・非化石燃料で「自然エネルギー」は安定供給力が疑問視されている点ではあるが、中長期的には蓄電技術により解決の見通しが立つ事象であると考えられる

・ゼロシナリオは、シナリオでは最も高コストが高いというトーンが見受けられるが、化石燃料と異なり原料価格や為替の影響のリスクも小さくリスク分散という視点から考えると仮に発電自体のコストがやや
高くてもコストが高いとは断定できないシナリオと考えられる

6998 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 簡単に新しいクリーンなエネルギーなど得られないので，
原発に関する震災後の新しい基準などを策定し，安全確
保をした上で速やかに原発を再稼働させて欲しい．

　以前，「原発はCO2を出さない」というCMが盛んであったが，「放射性廃棄物」というやっかいなゴミもでるので，そういう姿勢はどうかと思っていた．しかし，震災後の現在は状況が一変して原発そのものが
否定されようとしている．
　日本の世論は極端にすぎると思う．原発をすべて一度に止めて，それを埋め合わせるような安定的なエネルギーが，そう簡単に開発されるハズはない．安全で，現実的なコストの範囲内で大量のエネル
ギーが確保されるのならば良いのだが，なかなかそうは行かない．
　震災を教訓として，新しい基準や管理体制を策定し，一刻も早く原発を再稼働させて，社会にこれまで通りのエネルギーを供給する方が良いと思う．新しいエネルギーの開発について，研究や実験はおおい
にやってほしいが，今は仕方ないので，従来どおり原発を使用してでもエネルギーを供給して経済活動を活発にして欲しい．
　ツイッターやSNSなど，電気が安定的に供給されて初めて存在できるような道具（インターネット）で人に呼びかけておいて，ただただ雰囲気に流されて原発即時廃止を唱えるなど，なんだかおかしな話だと
思う．

6999 個人 その他 ５０代 女性 ゼロシナリオを選択します。原子力は人間がコントロール
できるものでない。原発は経済的な損失が大きい。持続
可能な社会づくりに世界がシフトする時期にあることから、
エネルギー問題を捉える必要がある。

ゼロシナリオを選択する理由は、一つ目、原子力は人間がコントロールできるものでないことが証明されているからです。チェルノブイリは、事故から２５年を過ぎ、石棺の修復が必要です。内部被ばくによる
健康被害もあり、障害を持つ子どもたちの存在も知られています。「事故は収束した」とは言えないのです。
東京電力福島第一原子力発電所の事故は、一年以上も経った現在も収束しておりません。収束させる方法すら明確でなく、手探り状態であり、多量の放射能が漏れるかもしれない状態が続いています。

二つ目は、原発にエネルギーを依存することは、経済的に大きな負債を抱えることです。核廃棄物の捨て場所はないのです。この狭い日本ではどこに捨てても放射能汚染の恐れがあります。日本は地震大
国でもあり、いつ大地震に襲われるかわかりません。福島と同じ事故が起きたら、日本の経済は破綻するでしょう。いったい誰が、内部被ばくをした多くの国民の生活を保障できるのでしょうか。医療費は膨
れ上がり、国の経済を支える働き手を失います。放射能に汚染された国で生産されたものをどこの国が買ってくれるでしょうか。日本の政治、経済は世界の信用を完全に失うでしょう。

三つ目、原発は安全なエネルギーでないのですから、持続可能なエネルギーではありません。
すべてが限りなく生態系に還るような仕組みを構築しなければ、地球で人間も含めた生物が生きる環境が破壊される状況です。持続可能な社会づくり。システムの構築が急がれます。
日本は国土の７０％近くが森林であり、間伐の必要な山が多く、バイオマスの可能性が大きいのです。地熱、水力など、日本の風土、各地域の特性を活かし、地域ごとに小さな発電を行うことも可能です。原
子力発電所に投入されてきた税金を持続可能な社会づくりの研究と推進に充てれば経済効果も期待できます。
建築材と建築デザインの工夫でエネルギー効率の良い住宅を推進し、日本の風土、自然を活かし、安全で、心地がよく、美しい景観を伴うようなエネルギー政策を考え、実行すれば、雇用も生まれ、若い人達
は将来に希望が持てます。日本の文化に関心のある世界中の人々が、観光に訪れるので、経済効果も大きいでしょう。食の安全、環境問題への関心は、今や世界的なものです。これ以上、放射能汚染を
世界に撒き散らしてはならないのです。

上記の理由から老朽化した原発から廃炉にして行くのが、もっとも妥当な選択です。ゼロシナリオです。

7000 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電は、メリットよりもデメリットが大きく、できるだ
け早期にゼロにできるよう努力すべきと考える。よって、
目標はゼロとすべき。

事故が起こる確率はゼロにはできない。よって、過酷事故が起きたときの被害は必ず考慮すべき。原子力発電の過酷事故は、日本にとって許容できないことは明らかであるため、原子力発電所をできるだ
け早期に全廃すべき。
また、経済や雇用を理由に原子力発電の継続利用を主張する意見もあるが、放射性廃棄物の処理場所が決められていない現状は、そもそも原子力発電所を稼動させる条件が揃っていない。原子力発電を
始めたこと自体が誤った判断であるため、過去の誤った選択は即刻正すべき。
電力事業者に関しても、福島の事故で未熟な事故対応力が露呈し、日本には原子力発電所を運営できる能力をもった企業は存在しない。過酷事故に対応できる事業者がいれば、現存する原子炉の有効活
用も考えられなくはないが、そのような事業者は日本には現存しない。運営できるものがいない以上、原子炉は廃止すべき。今後　２～３回　福島のような事故が発生すれば、それを教訓に対応力をつけら
れる事業者が現れるかもしれないが、非現実的な選択肢である。

7001 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオに向けて政府、経済界、国民が一体となり実
施しなければ子供達ちの未来はありません。その為に
は、１０電力会社を解体して、発送電を分離し、地域独占
をやめさせ電力改革を断行する事。

新規参入を促す為に、原発開発の予算を無くし再生可能エネルギー技術研究開発に予算を組み替える事。
使用済核燃料、放射性廃棄物の処分方法を確立させる事。
東京電力福島第一原発事故の原因を徹底究明し、情報公開する事。
東京電力の経営者の経営責任を取らせる事。
東京電力の資産を売却し、大幅な経費の削減、社員の年収を５０％削減し、燃料費に充てる事。

7002 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は再稼働せず、2030年までに廃止するべき。  福島の大事故はどんなに対策を練っても想定外の事態も起こり得ることを示した。また私を含めた日本人が原発に甘かった。今後も大地震、大津波、敵対的組織の爆撃、隕石の落下が100パーセント起こら
ない保証はない。またこれ以上放射性廃棄物を増やし、管理を後世に負の遺産として残すのは、倫理的にも許されないと考える。

7003 電力は代替できるが、人の命は代替できない。

原　発　反　対

絶　対　反　対

経済がうんちゃらかんちゃら。

経済を回すことってそんなに重要なことなんですか？？

人命があっての経済でしょ？

お金ってそんなに大事なものなんですか？？

価値を測る尺度として大変便利なものであるけど、お金がなくても死なないですよね？

お金だけあっても生きることはできませんよね？？

この世の中どの国も借金まみれですよね？？

借金ってなに？？どっからお金をどうやって借りてる？？

明らかに実体のないもの。

自分の手に負えないものは扱う資格がないと思います。

原子力発電。

完全に手に負えてないでしょう。

核廃棄物どうする？？

まだ決まってないのによく再稼働とかできますね。

その神経疑います。

福島のように事故が起きて放射能漏れたらどうする？？

まだ何も解決出来てないのによく再稼働とかできますね。

原発って要は、タービンを回して発電するってシステムですよね。

ただ、それだけのために原子力という恐ろしいもの使ってるなんて！

原子力じゃなくてよくない？？

自然エネルギー発電で代替できます！！

できる、できないの話じゃなくて、する！！

なにかあったら原発の復旧作業とか、保障とかで膨大なお金がかかって、増税しなきゃいけなくなる…。

・・・え？？

素人の私でもわかる、こんなに大変なことが起きているのに、それでもなお原発を動かそうとするその神経。

理解できません。

問題点があることもわかります！！

原発で働いてる人の生活はどうする！！

とか、

停電になったら企業も家庭も大変なことになる！！

とか。

すごく大変なことです！！

でも、原発で事故った時の大変さの比較にならない。

日本だけじゃなくて地球全体に迷惑がかかる。

停電にならないようにみんなで節電しましょう！！

一人一分でも電気を使用するのを控えただけで、日本全体で一億分の節電になるのです！！

トイレの電気の消し忘れをしないように心掛けるとか、

使ってない所の電気は消すとか、

使ってないコンセントは抜いてみるとか、

個人の心掛けはそんなんでいいと思うのです！！

もっと個人への節電を呼び掛けて、企業にも節電を徹底させれば大丈夫です！

企業も節電してるのはわかりますが、行政関係や大手企業だけだと思います！

数多い個人経営者にも徹底させてください！

まだまだ無駄な電気を使っているところはたくさんあります！

ちりも積もれば山となる！！

自分達がしてしまった過失の言い訳はもうやめて、
次の世代に恥じない世の中を作っていきましょう！

どうかこの声が届きますように。

原発反対女性２０代パート・ア
ルバイト

個人



7004 個人 その他 ４０代 男性 原発０のシナリオ
を、望みます。

2030年
私は、６４歳になります。

いくつになるかなんて、とくに関係はありませんが。

・・・・・

当然、今すぐに全ての原発を無くすとか、
停止などは難しいことです。

しかし、少しずつ
新しい安全なエネルギーへとシフトして行くことが
新しい世代の礎になると思います。

7005 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロにして下さい。 原発ゼロにして下さい。津波でなく、地震ですでに崩壊しましたよね。
千葉在住ですが、ホットスポットがあります。
いまだに後ろめたさを持ちつつ、食はなるべく西のものを買っています。
あの日からずっと怖いです。
なぜなら政府が嘘をついたり、隠したりしたから。
なかなか信用できません。

関東圏でも、幼い子を持つ母親は、ギリギリの状態でやっています。

ですから、せめて
どうか、なくして下さい。
でなければ日本の未来がなくなります。

7006 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発やめましょう 最終処理できない物は使えないのと同じ。

もしものとき住めない場所がまたふえる。

電力会社の社長はテレビで計画停電と関係ないと言っています。
リストラしなくて済むようにする処置と。

これ以上のやめる理由はないと思います。
最悪のことを考えればやめる理由は誰でもわかるはずです。

7007 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオに賛成します。原子力から脱するという明確
な方針を打ち出すことによって、新たな産業が活発になる
と思います。人々が誇りを持って暮らせる日本にしていき
たい。

原子力は廃棄物の処理方法が全くなく、ただ貯蔵するだけとはあまりにもお粗末な技術です。しかもその貯蔵期間が天文学的な期間であり、かつ、放射のが漏れた時の被害ははかり知れません。単に発電
するための湯沸し器にこれほどのリスクいを欠けるのは狂気の沙汰です。よってシナリオゼロを支持します。

7008 個人 その他 ５０代 男性 すぐに原発を全て廃止とは言わないが、古い原発は廃炉
すべきです。問題は使用済み核燃料の処理が確立されて
いない現状、状況を見極めながら安全性が高い持続可能
なエネルギーに切り替えていくべきです。

食糧とエネルギーは国策で行うべきではあるが、その国策が国民の側に立った国策を行ってください。東日本大震災における原子力事故について一体誰がどう責任を取ったのか、全く誰も責任を取らない事
自体が間違っていると思います。もし誰も責任を取らないのであれば原子力なる未だ完結できないエネルギーは即刻廃止すべきである。
まず、そこからスタートし、国民の未来を奪わないでほしいと思います。

7003 電力は代替できるが、人の命は代替できない。

原　発　反　対

絶　対　反　対

経済がうんちゃらかんちゃら。

経済を回すことってそんなに重要なことなんですか？？

人命があっての経済でしょ？

お金ってそんなに大事なものなんですか？？

価値を測る尺度として大変便利なものであるけど、お金がなくても死なないですよね？

お金だけあっても生きることはできませんよね？？

この世の中どの国も借金まみれですよね？？

借金ってなに？？どっからお金をどうやって借りてる？？

明らかに実体のないもの。

自分の手に負えないものは扱う資格がないと思います。

原子力発電。

完全に手に負えてないでしょう。

核廃棄物どうする？？

まだ決まってないのによく再稼働とかできますね。

その神経疑います。

福島のように事故が起きて放射能漏れたらどうする？？

まだ何も解決出来てないのによく再稼働とかできますね。

原発って要は、タービンを回して発電するってシステムですよね。

ただ、それだけのために原子力という恐ろしいもの使ってるなんて！

原子力じゃなくてよくない？？

自然エネルギー発電で代替できます！！

できる、できないの話じゃなくて、する！！

なにかあったら原発の復旧作業とか、保障とかで膨大なお金がかかって、増税しなきゃいけなくなる…。

・・・え？？

素人の私でもわかる、こんなに大変なことが起きているのに、それでもなお原発を動かそうとするその神経。

理解できません。

問題点があることもわかります！！

原発で働いてる人の生活はどうする！！

とか、

停電になったら企業も家庭も大変なことになる！！

とか。

すごく大変なことです！！

でも、原発で事故った時の大変さの比較にならない。

日本だけじゃなくて地球全体に迷惑がかかる。

停電にならないようにみんなで節電しましょう！！

一人一分でも電気を使用するのを控えただけで、日本全体で一億分の節電になるのです！！

トイレの電気の消し忘れをしないように心掛けるとか、

使ってない所の電気は消すとか、

使ってないコンセントは抜いてみるとか、

個人の心掛けはそんなんでいいと思うのです！！

もっと個人への節電を呼び掛けて、企業にも節電を徹底させれば大丈夫です！

企業も節電してるのはわかりますが、行政関係や大手企業だけだと思います！

数多い個人経営者にも徹底させてください！

まだまだ無駄な電気を使っているところはたくさんあります！

ちりも積もれば山となる！！

自分達がしてしまった過失の言い訳はもうやめて、
次の世代に恥じない世の中を作っていきましょう！

どうかこの声が届きますように。

原発反対女性２０代パート・ア
ルバイト

個人



7010 個人 無職 ５０代 女性 どうして、内閣におさまると個の意見が反映されなくなるの
ですか？民主党としての立場は変えたくないのに、大波
（アメリカ）に何か握られている？日本は沈没？それを阻
止するためですか？日出る国、を信じてください

きっと、何かの公表できない暗黒物質に民主党は、いや既存の与党は支配されているのか、目を覚ます時ではないですか？
何がいいか？悪いかそれすら解らないのですか？
「原子力」という文字で、我々日本人が何を感じてきたのか、もう一度国民が知り、考えなおす時期なのではありませんか？この地球を救うのは、誰よりも
痛み・苦しみ・喜びを経験している日本国なのです。

7011 個人 無職 ７０代 男性 資源の少ない日本は、安全を前提とした原発エネルギー
を中心に展開すべきである。福島原発事故を教訓として、
高レベルの原発技術を活かして海外に発信すれば、経済
活動とともに日本の信頼を得る唯一の道である。

　風評に動かれやすい一般国民に対し、丸投げのような意見集約は、無責任さを感じる。
　原発15％と20～25％のシナリオで、家庭の電気代は、それぞれ約1.8倍上がるが、差がないのは理解できない。
　反対に電気代が現状維持を前提として、現状からどんな電源構成を考えられるか、提起してもらいたい。
　３つのシナリオでは、実質ＧＤＰが10％～15％上がっているが、反対に発電電力量が1割下がっている。これで経済発展が望めるのかどうか疑問である。

以上、判断の乏しい国民に意見を求めても、良い結果が出ない。もし求めるなら、賢明な判断のできる資料を広く公開し、一定の見識のある人を対象に意見聴取すべきである。

7012 個人 自営業 ４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を望みます。そのための我慢や努力
をします。

福島第一原発では、フェイルセーフが機能せず事後が起き、問題点や責任の所在も不明のままの現在、同じことが起きない保証が無いことは自明です。

再稼働しないと困るエネルギーや経済（国、地域）、環境、外交での問題点。
各地にあるそれぞれの原発に福島第一と同様の事故が起きた場合の問題点。

是非、これら全ての問題点を包み隠さず国民に示して欲しい。
国民へ、問題解決のために、我慢と努力することを呼びかけて欲しい。

私は反原発デモへ、反対だけでは解決しないモヤモヤ感を抱きながら参加しています。
例えば、私に「国民の君ができる我慢や努力を示せ」と呼びかけられたら申します。
建築士の私は「少々の手間や努力をしてでも、まっとうな省エネ・省CO2の住宅つくりで問題解決に貢献します」と。

7013 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオに賛成。それ以外はない。 私は毎月福島県飯舘村の置き去りになったペットのフード支援の為静岡から通っています。
はっきりいって私たちはすべて自腹で補助金なんてなく支援をしたり遠くから通っています。
原発が無ければこんな事しなくてもよかった。
そして、ペットを飼える仮設が無いこと、だから私達ボラが自ら莫大な資金をかけてわざわざ飯舘までいかなきゃならないのです。

はっきりいって原発のせいです。
私達にも金を返してほしいくらい憎んでいます。

動物はまず餓死をさせられました。
警戒区域はなぜ動物を保護しないんだ。しないなら原発なんて１基も動かすな
自分達の利益の為ばかりで生き物を餓死させる原発はいらない。
今後もまた「圏内」なんて言葉を使い、動物を餓死させるなら原発はなくせ

私はこんな、誰がみても金儲けだけの原発はいりません。
ゼロ以外に道はありません。

7014 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 女性 私は原子力発電は反対です 東海村で育ちました。父は動燃職員でした。プルトニウムさんでした。

恩恵もいっぱいいただいて今に至ります。
父も感謝したまま他界したと思います。

けれど、今、私たちはその原発に、衣食住や将来を奪われたり、政府や電力会社、親がしてきたこと、自分たちが携わっている仕事に不信感を抱き続けています。

日本を続けたいのなら、まず、原子力をやめてみませんか？

誰のために稼働しているのですか？
このままじゃ殺人です。

国民は我慢できます。企業も国も我慢してください

7015 個人 自営業 ４０代 女性 私は世界をひとりで旅し、どんな世界でも人間は真に生き
ていることを知りました。豊かさに満ちた先進国は、贅沢さ
に無反応になっています。
不便さがあるからこそ、人は恩恵を認知する生き物だと実
感しています。

今、中々意見を述べない日本国民が若年層から老年層まで一丸となり、脱原発を訴えるこの団結した魂を真に受け止めて下さい。これを受けずして、どんな使命がありましょう。人類はいま進化する時期で
す。地球の資源だけに頼る時代は終わり、限りある資源の中でやり繰りする方法を生み出す時代なのです。それに原発はあたりません！原発はただ闇雲に資源を貪る昔の人類の考え方で、それがなくても
生きていく智恵が私たちに備わっています。地球人として地球を守って生きていくこそが人間の使命です。日本が世界の先頭に立って原発ゼロ国を推進しましょう。日本人の国民性を生かす時です?

7016 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 将来的には再生可能エネルギーにシフトすべきである。
電子力は最終処分も決められない状態であるので、終息
させるべきである。日本は地熱大国であり、大胆な法改
正で地熱発電の比重を上げるべきである。

原子力はその最終処分の見通しも立っておらず、シビアアクシデントがあると国が滅びかねないのは、福島第一原発の事故であきらかである。したがって、将来的には0％に終息させるべきである。日本は
火山国で地熱大国であるが、国立公園内の立地が多く、環境保全との両立が必要であるが、全国民の知恵を結集すれば、環境との両立により、地熱を主要なエネルギー源にできるであろう。そうしなくては
ならない。太陽光発電に対しても、補助・その他の促進が急務である。そしてシェールガス、シェールオイル、メタンハイドレートなどの新しい安価なエネルギー源の開発利用に国策として官民一体で取り組ん
でいくべきである。

7017 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 放射性物質を使った発電を拒否します これを読んでいる担当者の方へ・・・
安全性や必要性などを立証する根拠の有無に関係なく
放射性物質は、生命体の遺伝子を破壊する働きのある物質です
すなわち、有機生命体（ＤＮＡを持つ生き物）にとっては
害を及ぼします
それも、線量によって影響の出方が変わり、長いものでは
２～３世代後に現れる事もあります
奇形・精神障害・免疫不全・などの先天的な異常や劣勢遺伝子
の増加なら、長い年月（数千年）で、浄化されますが、
根本的に、生殖機能の欠落や多臓器不全による死産など
種（地球上の動植物）の保存を脅かす物質です
理由の如何に関わらず、放射性物質を扱う事は、全生命の脅威と
なる事を知ってください
被爆した生き物の最後は、生きながら肉体が崩壊して行きます
被爆線量によって、その時間が変わるだけです
→　一瞬か、数年か・・・
あなたは、そんな物を濃縮して施設に集め、使えなくなったら
とりあえず封印するしかない状況で、怖くありませんか？
日本の原発１基分で、地球全域を汚染するのに３年かからない
そうです
自然浄化で元に戻るのに、数千年以上はかかるそうです
地球の大気や潮流は、絶えず循環しています

7018 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 「原発ゼロシナリオ」の推進を希望 私は原発ゼロを望みます。

今回の福島の件でも明らかになっていることですが
日本という国自体が、責任を取ることのできない事柄を
行うべきではありません。

原発の事故時に起こる影響は
人命にかかわることであり
国は人で成り立っているものです。
人を無くしてどうやって国が成り立つのでしょうか。

まず原発をないものと考え
他の発電方法にもっと目を向ける
努力をしていきたいです。

7019 個人 自営業 ４０代 男性 私は「原発ゼロシナリオ」を望みます。 原発を無くしていく方向で「省エネルギー対策」や「自然エネルギー推進」を進めていくべきであると考えます。
けして太陽光発電のみとか風力発電のみというような狭い見方ではなく考え得るすべての方法を検討し、
各地方にそれぞれ有効な発電方法が選択できる様にエネルギー開発を推進して下さい。

7020 個人 無職 ５０代 男性 未だに原発を推進しようとするのは、いくらなんでも無理
がある。

核と人類は共存できない。百歩譲って、いつの日か共存できる可能性があるとしても、現状では無理である。少なくとも、具体的に何の対策も施されず現在の日本の原発を稼動することは、筋が通らない。こ
れは国民の大多数が認めるところである。原発の稼動自体は受け入れるとする国民も、今のままでの再稼動には反対している。制度として原発の稼動を認めたからといって、ハードウェアとしての原発も、そ
の運用も、安全になった訳ではないのだから。
即ち、原発再稼動の問題は安全性の問題以前に、政府の異常な対応そのものが問題視されているのだということに、政府が気付くべきである。

7009 　原子力発電の０％に投票します。
　原子力発電の安全神話は今回の震災で崩れてしまいました。
人間が想定する以上の災害が起こりうるという事が今回の震災・津波・原発事故にて皆が確認をしました。
どんなに厳重に安全だと言ってみても、放射性物質や放射能を無力化する技術が無い間は、とても危険なものだと思います。
（それに、随時安全基準を変える様な事も一時聞きましたが、変えなければならない安全基準等、信用できません。）
	
　原子力発電がどうしてもしたいのであれば、まずはそういった放射能や放射性物質を無力化する技術を確立してからにして欲しいと思います。

　被災地は、原子力発電所さえなければ、阪神淡路大震災の時の教訓もあるので、阪神淡路大震災よりも、もっともっと早くに復興が出来ていた筈です。
震災と津波だけなら、地元を離れないといけなかったり、幼少の子供をかかえている為心配をしたり、地域ごとの引越し、土壌・海洋・食物等の汚染の心配等…しなくても良かったのです。

　原子力発電が、経費が安いというのは嘘だと思います。
原子力発電を導入する段階から、地元と電力会社は国庫からの補助金を何年ももらい続けます。
補助金が必要な事業が安いというのは変だと思います。安いのならば、何故補助金があるのでしょうか。それとも国は国民の血税を、不要であるにも関わらず補助金として電力会社に投入をしているというこ
とでしょうか。
補助金も国民からの税金です。事故が起こって国が賄う分も国民が払う税金です。
国が今後原発事故関係の後処理の為行うであろう公の事業費用も、対個人や家族や会社や農林水産業等へ支払うことになるであろう賠償金も、原発対策の為に立ち上げた委員会の費用や、原子力発電
所の補助金支払い済みの費用…（それに加え最終的に必要である廃炉の経費や、廃炉後の土壌改善の経費…）等々まだまだ数えればきりが無いと思いますが、これを実際の経費だと計算すると、とても原
子力発電が経費が安いとは考えられないと思います。

　今回の事故で土壌汚染・水質汚染・人への汚染・家畜への汚染…数え上げればきりがありません。（事故が無くても、原発で出たごみは全て入れ物に入れて土壌に埋められています。それで安全という事
になっていますが、埋められた後はどうなっているのか確認できません）
また、原発の事故があった瓦礫を埋めると、その土地に好んで住もうとする人は少なくなるでしょう。原発により好んで住める国土が減ってしまうのも問題です。

　国有林に瓦礫を埋めるという提案も一時ありましたが、国有林こそ守らねばならない資産だと思います。それに、人間よりも海抜の高い場所にあるります国有林は、人間に必要な水を排出しているところで
す。川や地下水を多分に持っています。そこに瓦礫を埋めると、その瓦礫の元を通ったかもしれない水が浄水場に随時流れ込んでいるという可能性も出てきます。地下水の経路は未だ解明されていません。
（地下水は地上よりゆっくりと流れるので、いつごろ届くかも分かりません。）
浄水場の水は、飲料としては勿論、味噌汁や米をたいたり食材を洗ったり料理にも使います、風呂、シャワー、ガーデニング、食器洗い…日々口に入ったり自らが浴びたりします。
牛が汚染されたわらを非常に短期間食べただけで、牛自体が放射能に汚染されてしまいました。…それが水としてほんの微量でも何十年もかけて人間の体に日々進入してくる可能性があると考えると恐ろし
く思います。

　上記の理由により、私は原発０％に投票いたします。
震災にあわれた方々の一日も早い復活を祈っています。
よろしくお願いします。

　　　　　　　元 阪神淡路大震災被災者より

原子力発電の０％に投票します。女性３０代家事専業個人



7022 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 (1)のゼロシナリオを推薦します。原発はエネルギーの問
題だけではなく、人間の生存に関わっていく問題です。ど
うしても原発を推進する理由がひとつも見当たりません。
未来のためにも、原発ゼロを実行してください。

本当は、すぐに廃炉にしろ、とは言いたくありません。廃炉にするにしても、私がそれをやるわけではないからです。何十年とかかる作業を、（今生きている子ども達の中にも）誰かに被ばく労働を求めなけれ
ばいけません。廃炉、核廃棄物の問題は私たちの代で収拾がつく問題ではありません。一刻も早く阻止しないと、ダラダラと過ちを繰り返し続けていくことになります。多くの人たちが、未来の子どものために
反対運動をしています。このような惨事を起こした日本が、原発ゼロを目指さなくてどうするんですか。国民の声を、きちんと聞いてください。お願いします。

7023 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 2030年時点より相当早い段階で原発比率０％に。 放射性廃棄物の処理は人類が解決困難な問題であると考える。何万年単位で隔離保管が必要な廃棄物を増大させないこと。世界歴史に示すべき日本の政策転換の時期だと思う。

7024 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発の再稼動をやめて、再生可能エネルギーへのシフト
により、原発依存ゼロの未来へすべき

「便利さ」や「お金」より、人の命が大切です。原子力は人と共存できまん。
即刻、廃炉にし、廃炉技術と再生可能エネルギーの産業、技術開発に原子力でのばら撒き予算を当てるべきである。

7025 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は今すぐ全部を止めたほうが良いと思います。 替わりに使える技術はもうすであるし、これからも開発が出来る。それは日本経済の回復のチャンスです。燃費が良い自動車、地熱発電、自然エネルギーと水素のコンビネーションなどはもう可能です。

7026 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 もう、丸見えですよ! 日本は唯一の被爆国であるのは、日本人なら、イヤ世界中の多くの人が周知の事実だ。被曝した多くの人々が後々まで苦しめられたこともまた、広く知られたことであるにもかかわららず、今、日本政府は自
国民を危険にさらしている。
2011年3月11日、あの未曾有の大震災を経験し、日本人は何が本当に大切なのか、はっきりと気づいた。
何が本当で何が嘘なのか、もう騙されない!!!
嘘で塗り固めるのは、もうやめにしよう。野田内閣よ、本当の世論の声に耳を傾けよう。
国民がいなければ国家は成り立たない。子供たちをこれ以上危険にさらすのはやめにしよう。故郷を奪われただで、もう十分だろう。これ以上、悲しみを増やすのはやめて欲しい。
日本から世界へ、愛を発信して行こう!

7027 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発運転に反対します 原発への信頼はもはやなくなりました。
廃炉へは膨大な費用がかかることもわかります。
しかし、それ以上に他の自然エネルギーの実用化、普及に力を入れて、原発という爆弾に頼らなくてもよい社会を築きたい、と強く願います

7028 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発反対。2030年の時点で原発0％にしてください。 毎週金曜日の官邸前の抗議をご存知だと思いますが、民意は明らかです。
全国各地でも原発反対のデモが起きています。
大飯に関しても、事故対策ができていないまま再稼働を強行し、原発問題のみ「万が一」を考えないというのはどう考えてもおかしいです。
もう一度、原発事故が起きたらどうするのでしょうか。
責任など誰も取れないことは明らかです。
現に福島の事故で、誰か責任を取ったのでしょうか。
あり得ないです。
めちゃくちゃです。
我々は怒っています。
国民をバカにしないでください。
国民はふざけた政治の為の道具ではありません。
絶対に原子力からは手を引くべきです。
これは人類の問題です。
日本が、その手本となってください。

7029 個人 家事専業 ４０代 女性 私は再稼働反対です 原子力発電に関して。
2030年といわず 即時全原発廃炉を希望します。
よって0%で希望します。
多少の増税や電気料金値上げはやむを得ないと思います。
が、企業努力やコストダウンももちろんしていただかないと 払う側は納得できないと思いますし、政府ももちろん多大な努力をしてしかるべき。

震災前のように 何も知らない国民ではありません。
原発事故が稼働すれば 多大な犠牲を払わなくてはならないこと。事故収束までの国家予算並みのコスト。原発周辺の住民の生活保証、支援。生活するための途方もない除染にかかる費用。膨大な費用に
も拘らず効果のない除染。

二度と原発事故を起こしてはならない。福島の次は無い。

野田総理はじめ、閣僚の方々、国会議員の方々よく考えていただきたい。
原発立地自治体の住民の安全を二の次にした再稼働がどれだけ不安なのか。書類上の安全が何の役に立つのか。
未だ宣言のみの 日々放射性物質を漏らし続けている福島第一原子力発電所はどれだけの不安をもたらしたのか。
私のふるさとは もう安心できる場所ではなくなりました。

7030 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発施設の全廃止提案です。 世界で唯一の北欧の地下数百ｍ廃棄場例を参考に日本全国の施設の放射能汚染物質の埋設計画を即時実行（過去に揺れのない場所を何とか探すか、なければ他国に計画）。
核を全く必要としない自然エネルギー（風、水、光、波、熱、資源利用等）による発電のより一層の推進を提案いたします。

7031 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ・「原発ゼロシナリオ」・・・唯一の脱原発シナリオ 命が最優先だと思いますので、原発はなくしてほしいです。そうしなければ、今後万が一のことが起きた場合は、今度こそ日本は人が住めない場所になってしまうかもしれません。
命を犠牲にしてもよい政策は不要だと思います。

7032 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発は要りません。　今すぐ０にするべきです。 理由は簡単、危ないからです。
日本には地震が多いこと。　そして日本自体そんなに大きい国でないので汚染が広まるのが早い。　日本の国を守るためにも止めるべきだと思います。

7033 個人 その他 ５０代 男性 2030年時点での原子力発電依存度を下げるという方針だ
けでは不十分であり、より長期的な代替エネルギーの一
つとして、資源制約・環境問題・供給力の観点から有望
な、核融合の研究開発を着実に進める必要がある。

2030年時点でのエネルギー供給における原子力発電への依存度を下げるという方針だけでは合理的な決定をするための十分な議論はできない。2030年以降から21世紀後半を見越した、より長期的な視
点に立ち、将来予想される化石燃料の枯渇や高騰、環境問題や経済・産業の状況から見込まれるエネルギー需給を正確に予見し、情緒的ではなく合理的な判断に立って、代替エネルギーの開発方針・戦
略を真剣に考えなければならない。長期的に持続可能な将来のエネルギー源の選択肢の一つとして、資源制約・環境問題・供給力の観点から有望な、核融合の研究開発を着実に進めておく必要がある。

7034 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 重要な視点のひとつであるコストがどのシナリオも現状の
２倍近くになっている。コストアップが無いシナリオも選択
肢として追加するべきと考える。

重要な視点のひとつであるコストがどのシナリオも現状の２倍近くになっている。これは、どのシナリオもコストが割高の再生可能エネルギーが３０％前後になっているためと考える。エネルギーのコストアップ
は日本製品の国際競争力を大きく下げるものと考えられる。
そのため、コストアップの可否も議論できるようなシナリオを追加するべきと考える。例えば、再生可能エネルギーは現状のまま１０％程度で、不足分を石炭火力やＬＮＧ火力で補い、コストアップは最低限とす
るシナリオが考えられる。温室効果ガス排出量低減率は下がるが、やむをえないものと考える。

7035 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 再生可能エネルギーへの転換を進め、原発ゼロ社会を目
指すべき。

再生可能エネルギーへの転換を進め、原発ゼロ社会を目指すべき。
核廃棄物処理は不可能で、後の世代にその管理を押し付けることはできない。
現実として、原子力発電に関わることで生活を成り立たせてきた人々がいることは事実であるため、今後、原発立地自治体やその土地の人々、原発事業で生活を営んできた人々の生活保障をしっかりと行
ない、原発を継続することを損となってしまう社会へ舵を切るべきである。

7036 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 私は「原発ゼロシナリオ」を望みます。
原子力発電およびそれに付随する産業構造から脱却し、
再生可能エネルギー産業をますます活性化するよう誘導
してほしいです。

「原発ゼロシナリオ」を望む理由を以下に述べます。
(1)国土のどこにおいても地震の起こりうる日本においては、大事故へとつながる災害に見舞われない保証が不可能であること、また福島の事故により災害が起きたときの適切な対処ができないことが明ら
かになったこと。
(2)原子力発電は使用済み核燃料が発生する、「出口のない」発電であること。ゼロ以外のシナリオでは再処理の可能性が言及されていますが、現状の再処理→高速増殖炉の核燃料サイクルは(1)燃料のリ
サイクル効率が極めて低い、(2)高速増殖炉の安全制御は現状の技術では難しい、かつ通常の原発より危険性が高いと伺ったことがあります。
原子力発電のエネルギー効率は高く温暖化ガスも排出しないといったメリットがあることから、技術研究は継続すべきとは思います。ただし廃棄物問題の解消と、確実に安全性を制御可能になるまでは使用
すべきではありません。

7037 個人 無職 ４０代 男性 原子力依存の反対と自然エネルギー開発へ。 原子力エネルギーはリスクが高く多過ぎます。
クリーンエネルギーの開発を進めていけば、いいと思います。

7038 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロにしてください。福島の事故で危険なものとはっ
きりわかりました。その事故（放射能に関する面）の補償
もはっきりしないまま再稼働は民意を無視しています。

「世界一安い電気料金を作る」といって「世界一高い電気料金」を払わされている。原子力エネルギーは「安全」とだけ知らされてきましたが東北大震災で「危険」と判明しました。また「広域ガレキ処理」など
「拡散させない、現地処理」の原則をいとも簡単に破るようでは、電力会社も政府も信用できません。また、電力会社の資産に比例して電力料金を決められる方式では、電力会社は原子力を推進し続けるで
しょう。仕組みそのものを変えて頂きたい。関電の資産一兆円以上のうち半分は原発関連の資産。エネルギー比率からいっても著しく原子力に資産を使いすぎています。

7039 個人 自営業 ３０代 男性 原発ゼロシナリオでお願いします。 核廃棄物の処理方法も未だ全く確立していない状況に加え、今回の震災での甚大なる被害。
原子力発電所が今後も稼働し続ける意味は全く存在しません。
一部の企業や私個人の利益追求ばかりを追いかけて、利益率の薄い自然エネルギー発電を余りに軽んじてきた事のつけが今回って来ている状況だと思われます。
ＣＯ２対策に絡めても、この数年で言われてきた事ではないのだから余りに対応が遅すぎます。（原発はＣＯ２を出さないクリーンなエネルギーだと売り込みたい思惑があったとは思いますが）
至急の方向転換をお願いします。

7021

7040

原発からは、誰も国民を守らないんです。責任を取らないんです。動かしてはならないんです。
各電力会社は分割整理廃止しなければならないんです。既に実質倒産している企業を意味なく残しているのか、顧客側が選択できるしくみが必要なんです。
-------------------------------------------------------------------------------------
「福島第一原発を運営する東京電力の役員と、原子力行政を担当する日本政府の官僚数名は、刑事法廷に立つべきである」福島県の住民1,324名は、東京電力社（TEPCO）の勝俣恒久会長をはじめとする
33名の名前を明記した、異例の告訴状を福島県検察庁に提出しました。
告訴状は、33名の東京電力役員と原子力行政を担当する政府官僚が、2011年３月11日に地震と津波が引き金となって引き起こされた福島第一原発の事故の発生原因を作った責任がある、と主張していま
す。
福島地方検察庁は訴状の内容を検討し、名前を挙げられた33人の人々に対する刑事告発を、採用するかどうか決定します。「福島第一原発の事故は日本の企業犯罪史上最悪のものであり、福島と近隣都
県の人々の人生と生活、健康、そして財産に筆舌に尽くしがたい損害を与えました。」
福島原発告訴団はそのウェブサイトで、このように述べています。

福島地方検察庁に提出された訴状には、清水正孝元東電社長の名前も挙げられています。
訴状には日本は度々巨大地震に見舞われ、福島県には津波の襲来の恐れがあったにもかかわらず、東京電力も政府官僚も、有効な備えを行わなかった、とあります。
さらに訴状は、緊急時環境線量情報予測システム（SPEEDI）による放射能の拡散状況のデータの公開が遅れたため、必要以上の福島県の市町村の住民たちが被ばくをしてしまったことについても言及して
います。
訴状は東京電力の役員と監督官庁の官僚を、業務上過失致死傷で訴えています。

東京電力福島原発事故について、国会の事故調査委員会が発表した調査報告書。これまで津波を事故原因としてきた各種の報告書と違い、地震でシステムが損傷した可能性を初めて指摘した。そうなら
ば、津波対策に終始した関西電力大飯原発の安全性は担保されないことになる。なぜ、政府は大飯原発を止めないのか。再び「安全神話」を強いる政府に対し、国会はどう対応するのか。
-------------------------------------------------------------------------------------
多くの国民が連日、関西電力大飯原発（福井県おおい町）の再稼働に強い反対の声をあげる中、関西電力は再稼働を強行、５日には同原発３号機が発電を再開、送電も始まり、９日にはフル稼働する見通
しです。
　こうした中、“フル稼働すれば、代わりに燃料費が高い火力発電所を８基止める”と一部で報道され、国民から大きな怒りがあがっています。
　関西電力の「需給予想」によると、９日の需要を２０８０万キロワットと予測。それにたいする総供給量は、大飯３号機の再稼働で１１８万キロワットを得ることができ、火力や水力などを合わせて２４３４万キロ
ワットになると試算。電気使用率は８５％にとどまり、「安定」としています。
　このため、現在もっとも供給力の大きい火力発電（９日の試算は１０８８万キロワット）を一部停止しても「安定」供給が可能という計算です。
　報道を知った大阪市民からも「大飯再稼働は関電の利益が目的だった。これで電力不足は全くのうそであることが明らかになった」「詐欺かペテンか。あまりに腹が立って言葉がみつからない」との憤りの
声があがっています。
　関電は、先週から各家庭に「万が一の場合は計画停電を実施」というはがきを各家庭に送りつけてきています。顧客に「節電、節電」と脅しかけながら、やっていることは自社のもうけのための「節約」以外
のなにものでもありません。
-------------------------------------------------------------------------------------

国が信頼できない国民ほど、不幸な国はありません。

選択肢は、原発ゼロのみ

他のエネルギーを切り替え、立ち上げる事がもっとも近
道。

男性４０代会社員・
公務員

個人

福島第一原発での事故の原因が、東京電力福島原子力発電所事故調査委員会（以下、国会調査委と記載）にて明確に「人災」と指弾されたにもかかわらず、いまだ誰も責任を明確にされないままで、今後
の収束状況についても見えていない。さらに大飯においても免震棟建設の先送りなど安全面からみてとても再開できるものとは思えない。また使用済み核燃料の処分技術も確立していないのにこれ以上使
用済み核燃料を増やしてどうするのか。10万年以上先までと言われる子々孫々の代まで及ぶ影響を考えれば、直ちに全廃が当然の結論と思われる。
また、日本は環太平洋火山帯に位置する世界有数の地震国であることを軽視し、全国各地に活断層の上にまで原発を設置してきたことは無謀きわまりない行為である。北海道の一部と沖縄県を除けば各原
発から200Km圏内の重なりに国土が覆われてしまう事実から目を背けてはならない。

いっぽう、原発推進派の主張のひとつに「火力発電の方がCO2を出す。原発はCO2を出さない。クリーン、エコである」というものがあるが、これは偽情報の流布と考えるべきである。
今回の福島第一原発の事故を通じ、我々は原発の冷却には途方も無い量の水・エネルギーを使用していることを思い知ることになった。通常稼働時の発熱量はこれ以上＝冷却水使用量も更に莫大な量＝
この温排水を大量に海へ放出しており、あらゆる面で環境負荷が大きいと考えられる。磯焼けを起こすほどの熱・温排水をばら蒔き、その温排水（海水）から、火力発電など比較にならない量のCO2を出して
いる。加えて原発は火力発電以上に僻地・都心に距離を置いて建てられる傾向にあるので送電ロス・送電に依るCO2排出も火力発電以上だと言える。ひとたび事故を起こせば日本国内だけでなく、地球規
模での環境破壊を起こすことは論を待たない。
電力消費量の多い場所の直近に原発を設置しないのは逆説的ではあるが、原発の危険性を排除できないために他ならない。

国会調査委の報告書から見えてきたことは、原子力発電を是とする前提からスタートし、想定される危険への対策の先送りと、安全コストの過小評価により、原発に本来かかるべきコストを無理矢理抑えるこ
とで高利益をあげてきた電力会社の体質と、それを追認してきた原子力安全・保安院の迎合である。
原発を稼働させないと電力が止まるとか、発電コストが大幅に上がるという主張は、上記を勘案すると「原発を動かす為の数字の操作」という疑いが国民の間にあることを電力会社と経産省は認識すべきで
ある。
事故が起きた際の被害の甚大さを考えれば、脱原発は国民の大多数の願いであり、それは様々な世論調査でも明らかになっている。電力会社も政府も脱原発への努力と投資をすることを明確に示した上
で、当面絶対に必要な原発の稼働の限度を数値化して示すべきである。

最後に、原発からの全面撤退はエネルギー政策を揺るがし、経済的負担を増大させ、ひいては日本経済の衰退を招くという主張に異を唱えたい。

1時間でも停電すると生産に大きな影響が出るといった一部企業の主張は、台風等でも停電が起き得ることを考えれば、事業継続計画（BCP; Business Continuity Planning）が全くできていないということの
暴露に他ならず、そういった企業は自家発電、蓄電といった努力をすべきである。このような主張を持ち出す企業は、原発を支持する為の議論として主張していると看做されることを自覚し、自社のBCPを再
検討して欲しい。

過去のオイルショックを契機に日本では原発依存度の高まりとは別に、省エネルギー技術、自然エネルギー利用技術の開発も世界一の水準になるまでに進んだ。それにも関わらず自然エネルギーの利用率
が低いのは、一電力事業者による地域独占を許してきた電気事業法が、電力自由化を阻害し、発送電分離、スマートメーターの普及を邪魔してきたのが理由である。
日本は四方を海に囲まれ、山と川の自然に恵まれた国である。
この自然と共存しながら自然エネルギーの利用技術促進を図ることは、新たな産業を生み出し、経済活性化、雇用創出に繋がると考える。
エネルギー政策の転換により経済的負担が増大するというが、目先の利益にとらわれていてよいのだろうか。
長期的視点に立つならば、日本が3.11から何を学び、どのようにエネルギー政策を転換させていくか、そのプロセスは世界も注目しているはずである。そこで成功モデルを示すことにより経済発展を促し、日
本が自信と活力を取り戻していくことができると信じたい。

原発は再開したものも含め全て廃炉にすると共に、一電
力事業者による地域独占を許してきた電気事業法の早急
な改正を行い、電力自由化、発送電分離を通じて自然エ
ネルギー活用の普及を強力に推し進めるべきである。

男性５０代会社員・
公務員

個人



7041 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオを支持。福島第１原発事故に至った経
緯、その後の事故収拾の拙さを鑑みると、日本の官僚機
構、科学者には原子力を安全に運用する能力も心構えも
欠けていると考えるため。

原発ゼロシナリオを支持。福島第１原発事故に至った経緯、その後の事故収拾の拙さを鑑みると、日本の官僚機構、科学者には原子力を安全に運用する能力も心構えも欠けていると考えるため。

7042 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発０シナリオでお願いします。 事故を起こし、国や東京電力は事故への反省もなく、被害への補償も充分になく、対策もしない。責任を持てず適切な管理ができないようなので、原発は持たないほうが良い。
放射性廃棄物をどうするかの目処もない。原発から今も垂れ流しの放射能、放射性物質が付着した瓦礫の間違った処理の仕方で日本はどんどん汚染されている。これから健康被害が出てくるだろう。しか
し、被ばくによるものと認定してくれない国。因果関係はわからないとするなら、わからないものはやらないほうが良い。
これ以上稼働させず、安全に適切に管理して廃炉にすべき。天然ガスや石油を利用する方向へ行くことが望ましい。

7043 個人 家事専業 ３０代 女性 原発ゼロシナリオ 1歳の子どもを持つ母親です。
この子たちが安心して生きられる未来を作る為に原発をゼロに、そしてもっと自然エネルギーを推進してください。

7045 個人 無職 ３０代 女性 原発ゼロシナリオを切望します 火力、水力のみならず さまざまなエネルギーの開発が進められている現在、危険や環境破壊のリスクが高い原子力発電を存続して行く事は今や真の先進国として時代遅れで恥ずべき事であると共に なに
よりも国民が心から安心して暮らせる国とは程遠い国家ではないかと強く思います。
また、今現在の自分達だけの事を言っているのではなく、子供達やその子供達…と長い目で見てもやはり脱原発は安全で安心して暮らせる未来には欠かせないポイントとなってくるのではないでしょうか。

7046 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 三つの選択肢自体に問題あり。大前提は原発をゼロ化す
る事であり選択肢はその時期を問うべき。40年経過する
原子炉を順次廃炉していけば、2030年の原発依存率は
13%という試算もあり、原発０化は十分可能。

最終ゴールは原発依存率をゼロとすることを明確にうたう必要がある。
原発ゼロを実現する時期として、今なのか2030年なのか2040年なのか、というような選択肢をとるべき。
そのために具体的ロードマップを広範囲な課題に対して作成していく必要がある。
40年経過する原子炉を順次廃炉していけば、2030年には、原発依存率は13%という試算もある。それに加え、分析結果に基づき立地その他から危険度の高い原子炉は40年を待たずして廃炉とする決断も
求められる。
さらに発生してしまった福島原発事故を教訓として、放射能汚染の処理技術、最終処分の具体的手法の研究・実用化、既存の原発の安全率を高める運用技術などによる国際社会への貢献を考える必要が
ある。

7047 個人 その他 ５０代 女性 放射能管理の問題と、大地震の問題、さらに原発のゴミ
処理技術もできていない。　この３点から、原発はゼロに
すべきと考える。

原発はゼロに。自然エネルギーで発電し、たくさんの雇用
創出をすべきです。

人間と地球全体にとって、放射能は有害であり、管理する技術も確立されていない。

広島・長崎での原爆、チェルノブイリ・福島第一原発の大事故で十分すぎるほど世界中がそのことを理解したはず。

日本は、これから間違いなく大地震の来襲する周期に入ったと、専門家が口をそろえて言っているのだから、現在の原子炉をすべて廃炉にして、さらに少しでも安全に核燃料を廃棄すべく最大限の努力をす
べき。

放射能管理の問題と、大地震の問題、さらに原発のゴミ処理技術もできていない。

この３点から、原発はゼロにすべきと考える。

さらに、自然エネルギーで発電すれ、たくさんの雇用が生まれる。
原発労働者も自然エネルギー発電で雇用することはもちろん、各地域に雇用を創出することで、景気も上向きになるはず。

原発はゼロに。自然エネルギーで発電したくさんの雇用創出をすべきです。

7048 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発ゼロシナリオ １持続可能なエネルギー転換を
放射性廃棄物の完全な廃棄方法を提示できますか？
日本に１０万年耐えうる地層は存在するでしょうか？
２子供たちに未来を
これらを未来に残すことに無責任さを感じます。
あなたの子供が被爆しても同じことがいえますか？
３世界のモデルになりましょう
ゼロシナリオを提示し、世界のモデルケースを作り、核、原発のない世界をつくりましょう。

7049 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ２０３０年原発依存度０パーセント！ 福島原発の爆破後、直ぐに原発の廃止を決めたドイツやイタリアに比べ当事国である日本が未だに原発を使用する意味が全く分からない。
国民の意見には耳を傾けず、また原発による危険性も顧みず大飯原発を再稼働させるという暴挙。
もう政府はあてにならない。
広島・長崎に原爆を投下され、福島原発は爆破し、これほどまで痛い目にあっているにも拘わらず推進し続けるとは愚かとしか言いようがない。痛い経験をしてきたからこそ、それを糧に自然エネルギーの普
及に舵を切るべきではないかと思う。

7050 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 私はエネルギー・環境に関する選択肢としてゼロシナリオ
を指示します。２０３０年までのなるべく早い時期に日本国
内のすべての原子力発電所を停止し、速やかな廃炉と核
燃料サイクルの中止を切に望みます。

そもそも原子力発電にはリスクの高い放射性廃棄物がともないます。そのリスクは人類の科学技術では担保しきれないものであることを、昨年の福島第１原発の事故で私たちは身を持って知りました。その
被害は今も続き、多くの住民が避難を余儀なくされています。おそらく健康被害はこれから数年、数十年にわたって顕在化することでしょう。我が子を含め、この国の子供達の未来を思うと暗澹たる思いにな
ります。２６年前、チェルノブイリの事故で原発の危険性と一旦シビアアクシデントを起こせば取返しのつかない事態になることを知ったにもかかわらず、国内の原発を止めることがでなかった私たちが、今子供
達にできることは、原発のない安全な日本を取り戻すことしかありません。
そのために必要な省エネ制度の強化、再生エネルギー普及の加速化は停滞するこの国の経済にも大きな刺激を与えることになります。地方分権と発送電分離を加えた速やかなグリーンニューディール政策
へのシフトがこの国の再生に不可欠です。２０世紀型の利権誘導経済はすでに破綻しており、その象徴である原子力政策から一日も速く離脱するべきです。

7051 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 長期的視点でみたときには、革新的なエネルギー源が必
要です。現在、開発をしている核融合研究はその一つとな
るに違いありません。一日でも早く核融合研究が実用化
できるように、開発研究を推進すべきです。

2030年以降のエネルギーはどうなっているのでしょうか。なぜ、2030年までがスコープなのでしょうか。何世代もの先の孫たちが、安心して暮らせる地球を私たちは作らねばなりません。原発をどうするのか
の議論は今の段階でもちろん大事ですが、その後の原発に変わる、恒久的なエネルギー源の構築も必須だといえます。長期的な視点でエネルギー問題をぜひ議論していただくとともに、現段階で開発段階
であるものの、核融合というエネルギー問題を根本的に解決してくれる開発研究を推進していただきたく思います。

7052 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 原発を今すぐ０にすることを望みます。すべての原発の再
稼動に反対であり、現在動いている大飯原発も早く停め
てほしい。再処理も絶対反対です。

福島県は、福島第一原発の事故で広範囲に高濃度の汚染被害を受けました。しかし、高濃度の汚染地域に子供を含む沢山の人々が住み続けています。これは国の責任ですが、政府は責任を取りきれず
に、人々は危険にさらされています。事故が起きた場合に政府も電力会社も責任をとらないのに、再稼動を許すことは出来ません。これ以上、国土を汚染しては、食べるものもなくなってしまいます。国土を汚
染し、海を汚染したことは大罪であり、国民に精神的な苦痛を与えています。エネルギーの過剰利用を改め、原発０の方向に転換することを強く望みます。原発がなくなるまで一生かけて反対します。

7053 個人 パート・ア
ルバイト

２０代 女性 私は「原発ゼロシナリオ」を応援しています。 福島の事故以来、原発が安全ではなく、また国民の健康を脅かすものであることが証明されたと思います。この状況で原発を推進することは「国民の生活が第一」と言っている政府の方針に反する行為で
す。

7054 個人 自営業 ３０代 女性 国家戦略会議のエネルギー・環境に関する選択肢につい
て、ゼロシナシオが望ましいが、2030年までの原発比率
ゼロの定義的意味合いが曖昧。

日本は段階的脱原発のヨーロッパ諸国と比べ、地震のリスクが非常に高く、原発からの段階的脱却では福島のような事故が再び起こるリスクが高い。今なお福島の人々には十分な補償や支援がされず、活
断層の調査さえ曖昧にされている状況。また海洋汚染により国際的信用も失っており、さたに原発が立地する地域の防災非難体制は不十分なままである。被ばくに対する危機意識が低い。従って、いかな
る経済的な理由であろうと原発の再稼働には同意しない。

エネルギーに関する国民的議論に以下の追加提案。

1. 2030年までの原発比率ゼロの定義を明確化し、メディアやインターネットで公開すべき。

2. 放射能汚染とCO2による温暖化では、放射能汚染の危険度がより深刻。CO2は都市部や他地域の緑化、建設・コンクリ化の厳選、ゴミ焼却を減らす施策や省エネ家電開発など包括的な取組みでカバー
する。

3. 火力発電のCO2排出量は過去の石油火力と比べ低い。技術開発途上の再生可能エネルギーと比べ、電力供給に安定感がある。また原料の輸入先もインドネシアやオーストラリア、米国など日本と友好な
関係にある国からの確保が期待できる。火力発電所建設を急ぎ、当面は天然ガス中心のエネルギー転換を求める。

4. 原発の再稼働を中止し、運転にかかってきた費用や人材を再生可能エネルギーの技術研究開発へ向け、原発の燃料棒や使用済み燃料の安全な補完対策に国家予算を投入することが望ましい。

7055 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 稼働開始から40年以上経過している老朽原発の例外な
き廃炉を前提として、15シナリオが現実的な選択肢と考え
ています。

福島第一原発の事故だけではなく、原子力発電には処分困難な放射性廃棄物を排出し続けるという容認しがたい負の側面があります。これは赤字国債と同様に次世代へ大きなツケをまわす行為であり、赤
字国債を悪と考えるのであれば、原子力発電にともなう放射性廃棄物増加も同様に許すべきではありません。

しかしながら、再生可能エネルギー普及は一朝一夕にできるものではありません。再生可能エネルギー普及までのつなぎとして、既存原子力発電所の活用は必要悪と考えます。

もちろん原子力発電所の再稼働を進めることで再生可能エネルギーの普及を阻害しては15シナリオも成り立ちません。原子力発電所の新設禁止及び老朽原発の廃炉を必須条件と位置付けたうえで、再生
可能エネルギーへの転換を図っていくべきかと考えます。

7040

 (1)福一の事故を初め、現在休止中ながらも原発の建設位置並びに、原子炉自体
　の老朽化による事故発生の危険性が極めて高い状況。･･･そして、今福一４号機
　が地震で倒壊したら、その瞬間に日本が終わってしまう非常に危険な状況。加
　えて、福一の燃料棒がメルトダウンにより、日本海及び大西洋の広範囲にわ
　たり、高度に海洋汚染を発生させている。また、福島【東北地方）に限らず、
　関東周辺にまで及ぶ大気汚染。既に東京は住めないエリアになりつつ有るの
　では無いかとの危惧。
　(2)原発でメリットを得る人は、原子力村及び発電会社並びに政府の一部関係
　者と、原子炉等の製造メーカーに限られ、国民の多くは恐怖と不安に駆られ
　ている実態。また、関電の大飯原発再発理由を見ても、関電地震が「電力不
　足では無く赤字補填」と言い切っているにも関わらず、政府【首相）は「電
　力不足への対応にて再稼働する」と言い切っていますが、同様の「嘘八百」
　は数えればきりが無い程の嘘を並べ「なければ稼働できない原発」ーという
　のは国民に何のメリットがあるのだろうか。原発を設置するために、建設地
　の自治体へ配布する費用もおかしな物で、何故、原発を設置するにあたって
　自治体への交付金を必要とするのか。それは、こう伏すフル側が「危険度が
　高いのでせめてお詫びの形として交付金を支払いますよ」と云っているだけ
　の話で有り、そんな危険な物をこれだけ多く建造する目的は何か？　それは
　、一部関係者の既得権増大に補から無いでしょう。多くの国民にデメリット
　となる（世界一高い電気代　他多数）事に対して、極限られた一部の人間だ
　けのメリットでしか無い原発は要りません。
　(3)原発・原子炉に関して日本で一番詳しい（と思われている）京大の小出
　教授曰く、現在の化学力では放射能を安全に扱える能力は無い。←この一言
　に尽きると思われる。福一事故発生前に行われた「原子力安全委員会」と
　小出助教授の討論会＜実質的には別の目的とした討論会だったはずが、流れ
　として原発の賛成派と反対派の討論会的になってしまったが＞その塲で、例
　の「デタラメ教授ーあ、いや失礼「斑目教授」がひとこと。『プルトニウム
　は空気飛散しない物であるし、人間が飲んでも悪影響が無い』とのコメント
　・・・・　小出所巨樹はこの台詞を聞いた瞬間に、愕然として（呆れ返って
　しまい）返す刀を失い欠けたとの話であるが、この様な「とんでもない」事
　を仰るお方が「あの」原子力安全委員会？　こんなんで良いんかい！？
　と、思わず突っ込みを入れたくなる程の呆れた台詞を吐く方が、安全委員会
　の委員長！？　原子力に関するレベルの低さに呆れ返るほどながら、この様
　な環境（委員会）において、とてもまともに原子力を扱えるはずは無い、と
　考えるのは、当方だけではないと思われる。
　(4)年間の運用資産が２０億円で発電量が原発１基分の数十分の一。（数量は
　うる覚えにて、数量違いは申し訳ない）。さっさと止めるべきと思われる。
　(5)例：関電の資産　　１兆数千億円のうち、約半数が原発関連。これは、
　関電に限らずその他大勢の【殆どの）電力会社も同様の状況と思われる。数
　十基の原発で、各電力会社の半数を占める割合は、どう考えても【経済的な）
　危険割合と思われる。＜当方は経済学者でも本業でも無いが、割合状態を考
　えるに一般的に「極めて異常」と考えるのは、素人の考えなのか。世間一般
　的に考えて、所謂一般的な経営者は、この様な異常な割合は避けると思われ
　るが。　　加えて、原子力発電に関する「本当の」経費が近年になって公開
　され始めたが、様々な発電形態の中で、原発の発電経費が最大に近い形態と
　云う事が明らかになってきた。それだけの経費をかけ、不安を増大する原発
　を未だに止めようとしないのは、冒頭に記載の如くごく一部の既得権者の為
　だけの原発に他ならないだろう。
　※国民に危険と不安と経済的な苦悩を与えるだけの原発は、さっさと廃止と
　　願いたい。

〇原発に反対です。
(1)危険度合いが桁違い
(2)一部の人間に限られるメリット
(3)我々には放射能を「安全に」扱えない
(4)経費莫大でメリットの無い「もんじゅ」
(5)運用経費が莫大すぎる

男性５０代会社員・
公務員

個人7044

福島第一原発での事故の原因が、東京電力福島原子力発電所事故調査委員会（以下、国会調査委と記載）にて明確に「人災」と指弾されたにもかかわらず、いまだ誰も責任を明確にされないままで、今後
の収束状況についても見えていない。さらに大飯においても免震棟建設の先送りなど安全面からみてとても再開できるものとは思えない。また使用済み核燃料の処分技術も確立していないのにこれ以上使
用済み核燃料を増やしてどうするのか。10万年以上先までと言われる子々孫々の代まで及ぶ影響を考えれば、直ちに全廃が当然の結論と思われる。
また、日本は環太平洋火山帯に位置する世界有数の地震国であることを軽視し、全国各地に活断層の上にまで原発を設置してきたことは無謀きわまりない行為である。北海道の一部と沖縄県を除けば各原
発から200Km圏内の重なりに国土が覆われてしまう事実から目を背けてはならない。

いっぽう、原発推進派の主張のひとつに「火力発電の方がCO2を出す。原発はCO2を出さない。クリーン、エコである」というものがあるが、これは偽情報の流布と考えるべきである。
今回の福島第一原発の事故を通じ、我々は原発の冷却には途方も無い量の水・エネルギーを使用していることを思い知ることになった。通常稼働時の発熱量はこれ以上＝冷却水使用量も更に莫大な量＝
この温排水を大量に海へ放出しており、あらゆる面で環境負荷が大きいと考えられる。磯焼けを起こすほどの熱・温排水をばら蒔き、その温排水（海水）から、火力発電など比較にならない量のCO2を出して
いる。加えて原発は火力発電以上に僻地・都心に距離を置いて建てられる傾向にあるので送電ロス・送電に依るCO2排出も火力発電以上だと言える。ひとたび事故を起こせば日本国内だけでなく、地球規
模での環境破壊を起こすことは論を待たない。
電力消費量の多い場所の直近に原発を設置しないのは逆説的ではあるが、原発の危険性を排除できないために他ならない。

国会調査委の報告書から見えてきたことは、原子力発電を是とする前提からスタートし、想定される危険への対策の先送りと、安全コストの過小評価により、原発に本来かかるべきコストを無理矢理抑えるこ
とで高利益をあげてきた電力会社の体質と、それを追認してきた原子力安全・保安院の迎合である。
原発を稼働させないと電力が止まるとか、発電コストが大幅に上がるという主張は、上記を勘案すると「原発を動かす為の数字の操作」という疑いが国民の間にあることを電力会社と経産省は認識すべきで
ある。
事故が起きた際の被害の甚大さを考えれば、脱原発は国民の大多数の願いであり、それは様々な世論調査でも明らかになっている。電力会社も政府も脱原発への努力と投資をすることを明確に示した上
で、当面絶対に必要な原発の稼働の限度を数値化して示すべきである。

最後に、原発からの全面撤退はエネルギー政策を揺るがし、経済的負担を増大させ、ひいては日本経済の衰退を招くという主張に異を唱えたい。

1時間でも停電すると生産に大きな影響が出るといった一部企業の主張は、台風等でも停電が起き得ることを考えれば、事業継続計画（BCP; Business Continuity Planning）が全くできていないということの
暴露に他ならず、そういった企業は自家発電、蓄電といった努力をすべきである。このような主張を持ち出す企業は、原発を支持する為の議論として主張していると看做されることを自覚し、自社のBCPを再
検討して欲しい。

過去のオイルショックを契機に日本では原発依存度の高まりとは別に、省エネルギー技術、自然エネルギー利用技術の開発も世界一の水準になるまでに進んだ。それにも関わらず自然エネルギーの利用率
が低いのは、一電力事業者による地域独占を許してきた電気事業法が、電力自由化を阻害し、発送電分離、スマートメーターの普及を邪魔してきたのが理由である。
日本は四方を海に囲まれ、山と川の自然に恵まれた国である。
この自然と共存しながら自然エネルギーの利用技術促進を図ることは、新たな産業を生み出し、経済活性化、雇用創出に繋がると考える。
エネルギー政策の転換により経済的負担が増大するというが、目先の利益にとらわれていてよいのだろうか。
長期的視点に立つならば、日本が3.11から何を学び、どのようにエネルギー政策を転換させていくか、そのプロセスは世界も注目しているはずである。そこで成功モデルを示すことにより経済発展を促し、日
本が自信と活力を取り戻していくことができると信じたい。

原発は再開したものも含め全て廃炉にすると共に、一電
力事業者による地域独占を許してきた電気事業法の早急
な改正を行い、電力自由化、発送電分離を通じて自然エ
ネルギー活用の普及を強力に推し進めるべきである。

男性５０代会社員・
公務員

個人



7056 個人 パート・ア
ルバイト

６０代 男性 「原子力エネルギー０％」という目標を明確に掲げて、手
段を講じて行かないと地球環境の好転はありえません。

生活の中で使用するエネルギーを減らす事は、国民の義務として覚悟しています。一部の人を除いた大多数の庶民は、そういう覚悟をもっているのではないでしょうか。

経済活動についても様々な工夫で乗りきるのが日本人の力だと思います。いまや時代は高度成長でも拡大指向でもないと思います。

節電という生活環境の中での意識と行動は、生活レベルの縮小を余儀なくし、私たちに嫌が応でも無駄を省く工夫を喚起します。
少しの不便に慣れてきたり、モノや食べ物を大切にしたり、家族の対話に必然的に繋がったりするのではないでしょうか。

そうした方向性は一時的には痛みを伴いますが、長期的には日本再生の為の国民エネルギーとなると信じています。

「原子力エネルギー０％」をすべての転換の象徴にするべきと考えます。

7057 個人 パート・ア
ルバイト

２０代 女性 原発依存０％を選択致します。 まず、率直に原発が怖いです。
処理できるものならいいのですが、放射性物質は人間の手に負えるものではありません。
危険なものも利用方法によっては便利なものとなることもわかっていますが、原子力に頼らない日本に住みたいです。

日本には素晴らしい技術が沢山あります。
それらを生かし、世界に誇れる国になってほしいと心から願います。

原発という爆弾を抱えずに、安心で綺麗な国として
ﾘｰﾀﾞｰｼｯﾌﾟをとっていただきたいです。

原発という、いつ爆発するかわからない爆弾を、
ゼロにして下さい。

電気料金が上がることは、原発ゼロになるなら我慢できます。

節電もします。

地熱発電や太陽光発電、さらには波で発電できる技術もあるはずです。
それらが伸びるように、国が制度を変えて下さい。

原発がある国とない国なら、ない国のほうが良いに決まっています。

どうかお願いします。

地球の未来のために、この国がまずお手本になって下さい。

7058 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電はゼロシナリオであるべきだ。 原子力発電所は、災害、事故だけでなく、他国からの攻撃、テロリストからの攻撃に対して１００％守れる保障はない。
もし、自然災害、事故、攻撃により破壊された場合に国土および国民に甚大な被害をもたらすことは明白であり、そのような設備は出来る限り早期に停止し、解体するべきである。
自然災害や事故に対しては、想定シナリオに基づく対応ができるであろうが、想定を超えた災害や事故に対しては無力であったことは、福島の事例で明らかである。
ましてや、人為的な攻撃に対するシナリオは、その目的が破壊であるために事前に想定しても無意味である。敵の攻撃が成功するか失敗するかであるため。

7059 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を望みます。
特に都市部の省エネルギー対策は早急に着手してくださ
い。

電気による過剰な快適さに慣れすぎています。
まだまだ無駄なことが多すぎます。
例えば駅ビル、デパートなどは夜遅くまで開いている必要があるのでしょうか。
お手洗いのエアータオルを消して節電しているように見せかけていますが、朝から晩まで建物の外側も内側も電気を使い過ぎです。
何パーセント削減しろと命令するくらいなら、対策として営業時間を定める規定が必要です。いろいろな関連する法律を変えてでも必要なことと思います。

家にいつ帰れるのかわからない人達がいることを忘れないでください。
それはあなたや私が使い続けた電気のせいでおこったことを認識してください。

地震はまたいつくるかわからない。そして実際におきてしまった福島の放射能、プルトニウム漏れのこともどうしたらいいのか決めることもできない。それなのにまだ原発を動かそうとし、ましてや新しく作ろうと
するなんて、とても正気とは思えません。

7060 個人 パート・ア
ルバイト

２０代 男性 原発反対です！ 福島の事故を見てもまだ再稼働をするのはあり得ないと思います。
僕自身そこまで知識もありませんが原発は危険な放射能を扱っているだけに
地震大国の日本にとって１００％３.１１みたいな地震がこないとは言い切れないと思いますし。
テレビ、ラジオ、マスコミ、政治の関係者の方々に大変失礼ですが信用できません。
温泉大国でもある日本なので地熱発電とかやってもらいたいですし、お金と命どっちが大切だとか普通の人間ならはっきり答えはでていると思います。

7061 個人 自営業 ３０代 男性 国内の全原発の即時停止および廃炉、現在進行中の原
子力発電プロジェクトの中止、原子力事業からの完全撤
退を希望します

・福島第一原発の事故処理が事故後１年以上経っても完了していない、つまり日本には原発を状況に応じて制御できるだけの人材と資源が揃っていないことの証明。
・責任をとるといって原発を推進させてきた政治家のうち、誰一人として責任をとった人がいない（政治家には原発事故の責任が取れないことの証明）
・福島第一原発の事故によって莫大な数の人々が人生を奪われた、国の被災者サポートもお粗末、避難所で絶望のうちに息を引き取った方々も多数。
・日本は４つの大陸プレートにまたがっていて、地震が頻発する地震大国なので、安全性の確保のための費用が莫大になる。原発はそもそも電気を作るために存在している施設なので、電気を作るだけなら
水力、風力、地熱、太陽光などの他の手段を採用した方が長期的に見てかかるコストが小さい。
・日本は国土が狭いので、原発事故が続けば国土全体が高濃度の放射能汚染を被り、人間が住めない環境になった挙げ句、日本国そのものが消滅する可能性がある。

7062 個人 無職 ２０代 女性 原発停止希望 あのような大事故が起きたにもかかわらず、未だに原発を使用し、自然エネルギーへと転換しない国に失望しました。国民の民意は無視ですか。原発の停止を心から望みます。皆が安心して暮らせる国に
なってほしい。

7063 個人 自営業 ５０代 女性 福島県在住の者です。以前総理が福島原発収束とおっ
しゃってましたがまだまだ原発は終わってません。私も観
光地で飲食業を営んでおりますがますます生活は厳しく
なってます

一言私は原発は反対です。何人もの人が夢も人生も家族も失います。現実わたしには福島原発の4ヵ月後に誕生した初孫がいます。東京に住んでいますが1度も実家である会津若松に帰って来てません。
私たちは数回孫に会いに上京してますが87歳になる祖父祖母は顔を見たくても叶いません。この現実をどうお考えですか。今福島県のあらゆる所で除染作業が行われていますがそんなものではまだまだ足
りません。実際観光客は減ってますし、福島県産の物は受け入れてもらえませんこの責任は誰が覆うのですか、

7064 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ・ゼロシナリオで進めていただきたいです。 ・10数年前から原発の安全性が疑われてきた(冷却水配管の肉厚が薄いなど…)にも関わらず、対策を怠った結果が「想定外」の福島での事故であること。

・現在、稼動中の原発も大飯や刈羽など活断層直下に存在するものがあり、「想定外」の事故がまた起こることが想定されること。

・核燃料サイクルが既に破綻し、放射性廃棄物の処理にコストがかかり、また処理に難航することが容易に想定されること。

・使用済み核燃料や原子力に対するノウハウを軍事力に応用される恐れがあること。
国家が有事になった場合はなりふりかまわず核戦争に突入してしまうことは容易に想像がつきます。

電力の安定供給という観点では、東電だけの独占体制よりも複数の事業者から供給できたほうがリスク管理上からも望ましいといえます。再生エネルギーとあわせてコージェネレーションによる熱電併給等
多面的な対策が必要といえましょう。

国民がきちんとした情報を共有し真剣に考える。
自分たちの将来の為、子供たちの未来の為…

福島での教訓を活かしていけることを切望しております。

7065 個人 家事専業 ５０代 女性 原発要りません！２０３０年ではなく、今すぐ０％を希望し
ます。
それと、被災瓦礫の広域処理も、即止めてください。

３．１１の事故で、日本人は原発のリスクを実感しています。今後、食料自給率をとにかく上げていかなくてはいけない日本で、真逆の位置にある原発をエネルギーに選んで良いわけがないと、素人の私にも
わかるのだから、きっと内閣にいらっしゃる専門的知識の豊富な方々は、実はわかっていらっしゃるのではなかろうか？
なのに、なぜ今になって再稼働なんでしょうか？
今後、各地の原発を順次稼働させるなんてことになったら、怖くてたまりません。
事故の危険性だけではなく、原子力をエネルギーに使用することを良しとするその思想が恐ろしくてたまりません。
これまで、そのことに気付かなかった自分を愚かしいと反省するとともに、
２度と過ちを繰り返さないために、ここに再稼働反対、即刻原発０％を訴えます。

また、被災瓦礫の広域処理をやめてほしいです。
被災地で体調を崩された方がたくさん非難されているのが西日本及び九州です。
そこで被災瓦礫処理による汚染が起きたら、一体彼らはどこで傷を癒せばいいんでしょう？
痛む体を抱えて、言葉の通じない外国で治療しなければいけないことにもなりかねません。
おおげさではないと思います。

また、事故の直接的影響を免れた西日本の人間も、スーパーでの買い物を四苦八苦する現状です。
口に入れるものは特に、産地を確かめて購入するというひと手間をかけていますが、今後各地で瓦礫処理が始まると、どこの野菜を、肉を買えばいいのでしょう？

どうぞ、耳を傾けてください。
日本の明日と、世界の未来のために。
今生まれた子供たちの未来のために。
これまで耐え続けた地球と宇宙環境のために。

どうぞ、お願いいたします。

7066 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 全ての原発は、この先稼動することなく、すぐにでも廃炉
にしてほしいと思っていますが、３つの選択肢の中からと
いうと０％シナリオを選択します。

　私は、３．１１前は、全く原発に興味もなく、無知、無関心でした。しかし、福島原発の事故が起こり、勉強しました。
　原発をやめてほしい理由は、事故が起き放射能で汚染された所には人は住めなくなるからです。福島県民をはじめ故郷に帰れなくなってしまった人を想うと、悲しくなり涙がでます。そして、今も避難できず
放射能の中、生活をしている人がいます。被害を受けた人全員が補償をされたわけではありません。関東も汚染されています。このままでいったら放射性物質を含む震災がれき焼却広域処理によって、西日
本も汚染され日本中が汚染されようとしています。どうしようもない程、広い地域で被害を受け、放射性物質は核種によっては、何万年もずーと影響があります。人の手には負えないものです。
　過疎といわれるような地域に原発がある事からも、原発が危険なものだとわかります。地震の多い日本に、原発は無理です。自然の力は巨大です。いくら安全基準を決めたところで役に立たないと思いま
す。
　使用済核廃棄物の安全な処理方法も決まっていない。そのような物の処理を未来の人に、お願いしなくてはならないなんて。原発を動かし続ければ続けるだけ、行き場のない使用済核廃棄物が増えてい
く。これ以上、増やしてはいけないものです。原発にしても使用済核廃棄物にしても、過疎といわれるような地域におしつけて、それでいいんでしょうか。私は、そんな電気だったら、いりません。
　原発の定期検査で働く人が被爆をしています。人を被爆させて成り立っている原発は、人道的ではありません。

　今回の事故で被害を受け、大勢の人が住む所や仕事、健康、今までの生活を失いました。命を絶った人もいます。
　今すぐにでも、全ての原発を止め、廃炉にしなければならないと思います。早く政策転換をして自然エネルギーをすすめていただきたいと思います。未来のために、子供のために、お願い致します。

7067 個人 家事専業 ５０代 女性 原発は、ゼロ。再稼動無し。廃炉作業開始。自然エネル
ギーへの移行。政府が、その方向を決め、国民皆で協力
して、持続可能な社会、安心して暮らせる社会をめざしま
しょう。

原発は、リスクが大きすぎます。地震の多い日本では特に危険度が高いです。また、核廃棄物の処理は、まだ確立されていなくて、その方向性も不確かです。原発ゼロの決断は、困難が多いかもしれません
が、明るい希望に向かう困難です。政府も電力会社の人も目先の経済優先にとらわれず、国民皆の幸福への道に叡智をしぼり出してください。

7068 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発ゼロシナリオ　に賛成します。
１．原子力は安全性、処理方法が完成された技術ではな
いと考えるためです。
２．安全より電力会社の存続を優先した考え方が政・官に
浸透しており、信頼できないためです。

原発ゼロシナリオ　に賛成します。
１．原子力は放射性物質の制御技術です。今回の福島第一原発で、それが出来ていないことが分かりました。ましてや点検中のプールにおいても水素爆発が発生しています。古い設備ではあったのでしょう
が、制御できていなかった結果であります。　シナリオの理由２．に通じますが、制御できていない放射性物質を公然と安全と認めさせていた政・官・電力会社の態度も含めて制御できていなかったのです。
また、原発が廃炉となれば廃棄物となった放射性物質の処理が必要になります。どこでどのようにするのか決まっていません。恐らく、日本国内では賛成する自治体は無いのではないでしょうか。もし見つ
かっても純粋に科学的な見地から安全と言うことが出来るのでしょうか。大地震が起きれば地盤も動く島国です。地中深く収めてもその地盤が崩れる可能性はゼロには出来ないと思います。
よって、技術的にゼロシナリオしか認められません。
２．今回の福島の事故は、明らかに過去に想定できた大地震、津波を無視して、経済的な判断を優先したために起こった事故です。その後の対応も素人のような判断で大きな被害にしたことも事実ですが。
また、大飯原発の再稼働にしても、明らかに安全対策が出来ていない時点で安全宣言をして動かした事も、国民の安全を無視したやり方であり、信頼できません。そもそも電気が足りない、と言いつつ、原発
再稼働したら火力発電はいくらか停止できる、それくらい余裕があるにもかかわらず、不足すると吹聴し、電力会社の経営のために日本国の首相が判断をした事は、あたかもシビリアンコントロールが出来て
いない軍隊のようなものです。全く信頼は出来ません。そのような人が取り仕切る政府に原発を動かす決定はして欲しくありません。
以上の２点を他の状況より強く優先的に鑑み、原発ゼロシナリオ　に賛成します。

7069 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発０シナリオを支持します。 ・原発事故のリスクが高い。
・核廃棄物の処理に見通しが立っていない。
・唯一の被爆国として反核を世界に主張する必要がある。

7070 法人・団
体等

会社員・
公務員

４０代 男性 原発反対 私は東京電力で仕事をしています、今回の原発事故は天災でなく人災であるとしかかんかえられません、まだ、福島も収束していないなか、関西は原子力稼働となり残念でなりません、しかも、需給の問題
でなく、?会社存続のための再稼働、無念です。国に、この流れを止めてもらおうとは思っていません、自分たちで立ち上がるだけです。



7071 個人 自営業 ３０代 男性 まずは、賛成/反対をみんなで決めるか？の是非すら無
い。

まずは、賛成/反対をみんなで決めるか？の是非すら無い。
もう色んな事がバレてきちゃってるんだから、ここらでビシッとやらないと。
もう利権だの権利だの利益だのってのは流石に通らないよ。ここまできたら。
じょうがないよ。事故が起きちゃったわけだから。
電気屋もずいぶん粘ってるけど、粘れば粘るほど自体は悪化するよ。
やり直して、電気屋も政治家ももう一回儲かる方法を考えなきゃってとこまできてるよ。
商売人として、やってりゃ色んな事があるもん。
原発。こればっかりは化け物だよ。神の領域。
暴れだしたら誰も停められない割には電気の供給って。。
他の方法で電気作れるんだとしたら、ど－しても化け物飼いたいってのには金が絡んでるとしか見えないんだよね。
基本日本国民なんて黙ってるんだから。
でも原発はここまで声があがってるってコトは相当だよ。
いい加減みんなで考えましょう。

7072 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 再稼働反対。原発ゼロにしてください 再稼働に反対します。
「安全性は確保された」と言いますが、活断層の問題をうやむやにしたままで、その言葉はまったく信用できません。
また、核のゴミは処理の方法がいまだ確立されていません。
１０万年後にまで影響を及ぼすゴミを、今は一刻も早く出さない努力をすべきです。
原発ゼロを今すぐ実行すべきと考えます。

7073 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電は反対です。 放射能汚染は嫌です、使用済み核燃料の最終処理の問題や福島原発の事故の問題など何も解決していません。次世代に残して行くには無責任すぎると考えます。

7074 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオでお願いします！ ゼロシナリオでお願いします！他のエネルギーでまかなえるので要りません。また目標をゼロにすることで他のエネルギーへの切り替えがスピーディーになると思います。

7075 個人 その他 ４０代 男性 エネルギー自給率を上げるためにも25％以上の原発依存
度で良いと考えます。安全なシステムは存在しない前提
で核エネルギーリサイクルと事故発生後の除染等の核エ
ネルギー全般のエコシステムへ投資すべきと考えます

基本的にエネルギーはコストが安く安定供給が前提でそれ無しでは各産業の見通しはたたないと考えます。世界と戦える日本の産業は出来ないと思います。

現在ある施設を廃炉するにしても費用はかかります。またそのまま運転停止をしていても事故が起きないわけではありません。
完全に安全なシステムは世の中には存在しません。事故を防ぐ事また事故が起きたことを前提に事後処理技術を推進すべきと考えます。核エネルギーのエコシステムを完成させればそのシステム事輸出も
出来ます。
2030年までに廃炉を進めるだけでは何も得るものはないと考えます。今回の事故から事後処理技術の必要性　核燃料の再生技術の必要性をかんがえます。
他の発電技術への投資も大事ですがあくまで化石燃料の置き換えを進めるべきと考えます。

7076 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 ゼロシナリオに賛同。
ＣＯ２削減も視野に入れ原発に頼らない良い案。ただ経済
的負担を国民に強いるのならば電力市場も開かれたもの
に改善すべき。消費電力量を抑えるための新しい規制が
あってもよいのでは？

ゼロシナリオに賛同します。
ＣＯ２削減も視野に入れながら、リスクの高い原子力発電に頼らない電力の確保を目指す、良い案だと思います。ただ、経済的負担を国民に強いるのならば、電力市場も現状の電力会社の独占ではなく、
もっとひらかれたものに改善すべきだと考えます。国民に電気供給の側に立つチャンス(新たな電気会社の設立を含め)を与えることは新たなビジネスを生み、懸念される経済の衰退への対策となりうるので
はないでしょうか。
また、現状の電力の消費量を補う事だけを目標とするのではなく、消費電力量自体を抑えるための新しい規制があってもよいのではないでしょうか。
無駄な電力消費はまだまだあると思います。例えば、夜間に光り輝く企業の看板や広告塔などに使用できるＷ数に制限を設ける、エレベーターは動きっぱなしのものではなくセンサー可動式の設置に限る、
など小さなことからです。
第一に原発をゼロへ。(ＣＯ２の削減を気にするのならば、万が一原発事故が起きた時のリスクの大きさ、人類・自然界すべての世界への影響を考えるべきです。)
電力が足りないのなら節電対策を。
そして、太陽光パネル設置の補助制度充実や、例えば再生可能エネルギーへの個人での投資を可能にし投資金額に合わせた電気料金割引制度など、国民も一緒になって電力発電に貢献しやすいような
案がでると嬉しいですね。

7077 個人 自営業 ３０代 女性 原発は、代替エネルギーの研究開発と行うと同時に、全
面停止に向けた法案整備を実施し、早急に停止するのが
良いと思います。

・今後永続的に危険を孕む原発を、今の段階で安全に処理するため
→原発の性質上、対応を遅らせれば時間が解決する、ということはほとんど考えられないため、
安全に停止できるものは今のうちに停止させ、
これから先のリスクを可能な限り小さくさせるのが
現在の人類たる我々の、責任ある行動だと思います。

・日本のエネルギー技術の発展や推進を進めるチャンスであるため
→敢えて「原発に頼らない」という具体的な目標を設定することにより、
世界でも最先端のエネルギー開発という、
国際的、経済的にも優れた発展を遂げられるようになると考えます。

7078 個人 学生 ２０代 女性 原発の事に関して 3・11から1年と半年が過ぎようとしています。
原発には賛成ではないけれど、今の日本にはエネルギーを作るのに、原発は必要です。
しかし、今後の事を考えたら、もっと技術が進み、原発よりも安全で、害のないエネルギーの作り方が出てくるのではないかと思います。
それが無いにせよ、何年後をメドに原発を全部停止、撤去すると掲げて国民に理解を求めるベき。
すぐに全部を止めます。なんて無理なんだから。
私はいずれ、原発がなくなる事をいのっています。

7079 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオを望みます。
原発の再稼働はしないでください。子供たちに健康な未
来を残す為に、原発はゼロにしてください。地熱発電や太
陽光発電などの自然エネルギーを推進してください。

原発ゼロシナリオを望みます。

原発の再稼働はしないでください。子供たちに健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。地熱発電や太陽光発電などの自然エネルギーを推進してください。

日本には原発を作らずとも、地熱や太陽光など自然を活用できる発電方法を選択できる技術やノウハウがあります。

原発を選択することは簡単ですが、新たな資源を活用することにより産業の活性化も出来ると思量いたします。

日本の技術で世界を変えてください。

7080 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 即時脱原発を要求します。 母が化学物質過敏症で、原発事故以来体調不良で苦しみ続けています。
地震活動の活発化、活断層の状態、原子力発電所施設の老朽化、安全対策の未熟さ、汚染物質を撒き散らし続ける福島第一原発の惨状、汚染された農作物、これ以上原発に頼り続ける意味が分かりませ
ん。
安心して子供を産んで育てる環境ではなくなってしまいました。
海外移住の選択肢を選ばせないでください。

7081 個人 自営業 ３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を切望します。 今までの歴史が示すように、原発の安全性もいずれ科学が克服する技術なのかも知れません、しかしその実験のリスクはリターンよりも大きすぎるとは思いませんか？日本人が、この国の全てを作ってきた
この環境が、その天秤に乗っているのです。

大切な家族、子供たちと過ごしている自分の家の隣に原発ができる。
安心して暮らせるわけがないでしょう。
頼みます！努力するならもっと明るい未来のために努力しましょう。

7082 個人 自営業 ４０代 女性 原子力発電は0%を望みます。 自然エネルギー利用で対応できる技術力を持って技術力の輸出を目指すべきです。そんなに日本の科学の進歩は鈍いと思いたくないです。
地熱利用に関し情報が少なすぎることに疑問を感じます。波の力や地震の力ですらエネルギーにかえられるのではないでしょうか。

7083 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発の再稼動には反対する。代替エネルギーへの移行を
速やかに行うべきである。地震大国日本にそもそも原発
は無理であり、廃棄物の処理法が確立していない技術を
運営することも常軌を逸しているといわざるをえない。

原発の最大の問題点は、廃棄物の処理法が確立していない点である。これは「技術」とは到底呼べず、この時点で既に”見切り発車だった”といわれても仕方がないだろう。
さらに、日本のような地震大国でかつ国土の狭い国に原発を作ることも間違えている。福島の例を待たずとも、いったん事故が起こった場合には取り返しのつかない事態になることは容易に想像できる。
今まで原発の開発・維持に費やしていた費用を代替エネルギーに使用していたら、日本はその分野でも世界最先端を走っていたはずである。いや、今からでも遅くはない。代替エネルギーを中心とした政策
に大きく舵を切り替えて、日本国ならず人類の未来を救うべきであろう。

7084 個人 家事専業 ３０代 女性 原発ゼロシナリオを希望します。日本から、原発を皆無に
しましょう。使用済み燃料も全て、どうにか処分してくださ
い。

これから、何十年何百年後、日本はどのような国になっているでしょうか。今までのように、安心して、家族や友人と笑いながら、食卓を囲めるような社会でしょうか。今は、日本中の国民が、将来に対して、
日本という国が存在すらしないのではないだろうかという不安感を抱えています。今、汚染されている地域の子供達が大人になった時、健康な子供が産まれるでしょうか。幸せな、老後を過ごせるでしょうか。
正直、きっとたくさんの人達が健康被害に苦しむのではないかと、皆が思っています。起きてしまった福島原発の事故は、取り戻せません。何とか、これ以上ひどくならないように東電と政府に、努力してもらう
しかありません。でも、他の原発での事故は、今防げるのだから、防ぎましょうよ。原子力最稼働は、政府が、国民に「もし、地震が起きたら」「もし、事故が起きたら」と不安を感じながら毎日を生きろというのと
同じです。そんな日々をすごす国民が、政府や政治家に信頼をよせると思いますか。原発事故よりは、停電と付き合う毎日の方が、よっぽど健康的です。是非、国民の声を聞いてください。自分たちの子供
達、孫達の事を考えてください。答えは、それほど難しくないはずです。

福島の事故、放射線の危険性を考えれば、原子力発電は直ちにやめるべきです。
原発０以外に考えられません。
どんな場合になっても日本に核は必要ありません。
福島がまだどこで水漏れしているのかも分からない状態で、
汚染された廃棄物も埋めるしか方法がないなか、
どうやって原発を続けて行くのでしょう。
将来、奇跡的に事故が起こらずとも必ず放射性廃棄物を埋める場所がなくなります。
何も分かっていない状態で原子力を持ってしまったことを
反省し、直ちになくすよう考えてください。

私は、小学生の頃から原子力反対でした。
国民はいつも反対していたはずです。
お金で問題を隠蔽するのはもうやめてほしいです。

電気が足りないのは嘘であると誰もが知っています。
水力は１９％の稼働率、火力も３割程度しか稼働していないと聞きました。
なぜ、多額な費用をかけて水力発電を作ったのに、電気の足りない今稼働させていないのでしょうか？
わざと原子力に頼らなければいけないと思わせるようにしているようにしか見えません。それらを、フル稼働にすれば一切原子力に頼らなくてもやっていけるはずです。
稼働させるさせないのは電気会社が決めるのですか？
ならば、電気の専売制はもうやめましょう。
情報を公開せず、隠蔽ばかりする会社は信じられません。
新しい形態の電力会社を設立してください。
電気会社が一つしかないのでは、その会社がどんなに不正を行っていても、国民はそこから買うしかできません。電気を選ぶ権利がほしいです。
電力会社の人も頑張っているのは知っています。
どうか、上層部の人の監視を徹底してください。
これからの原発の点検についても厳しく行い、
情報を直ちに公開することを義務づけてください。

そして同時に、自然エネルギーを用いた発電の開発、研究を進めることが重要です。今までの原子力の研究、開発の援助費用をあてればすぐにでも大きな進歩があるはずです。大学、研究所への原子力援
助はやめる、又は放射性廃棄物の処理など今ある原発の処理方法のみの研究の為だけに使うことを約束の上で援助費用を出してください。

太陽光、風力、潮力、地熱、どれも日本には豊富にあるエネルギーです。
どれだけお金がかかっても、一時的に電気代が上がったとしても、
自然のエネルギーは地球を汚しません。
将来必ずかえってきます。
今は、色々と問題があるかもしれませんが、日本の技術なら絶対自然エネルギーだけでもやっていけるようになると信じています。

ゴミ処理発電も推進してください。
舞州工場のようにどのゴミ処理施設にも発電機を設ければ、
かなりの電気をつくることができるはずです。
しかも安定したエネルギーです。

どうか、どうか、１秒でも早く原子力発電がなくなりますように！

原発は核兵器と一緒です。何か起きれば爆発する爆弾です。
アメリカに頼まれても、何があっても、どんな形であれ、
広島と長崎のような惨事を起こしたものは持つべきではありません。

これ以上放射線で地球を汚してはいけません。

これからはどうすれば確実に放射線を除去できるか、
きれいなエネルギーの発電に代えていくか、
皆で考えて行きたいです。

どうぞ一意見として耳を傾けてください。

宜しくお願い致します。

ゼロシナリオしか選ぶ道はありません！！

１／自然エネルギーの開発、研究の推進
２／電気の専売制の廃止。情報の透明化
３／蓄電、送電の効率化、改善

女性２０代学生個人7085



7086 個人 パート・ア
ルバイト

２０代 女性 利権最低、情報開示求む
原発０、０、０

核兵器いらない、原発いらない。
廃炉後は民間企業が雇用促進しながら、徹底的に管理す
る。

国が守りも出来ないくせに、決めるの反対

7087 個人 その他 ４０代 男性 子々孫々に放射性廃棄物を押し付け、被曝労働を前提と
する原発は、反倫理的な存在であり、電力選択の選択肢
に入れるできでない。廃炉しゼロとするのが当然である。

子々孫々に放射性廃棄物を押し付け、被曝労働を前提とする原発は、万万万万万が一、事故が起こらないと仮定しても、存在そのものが反倫理的な存在であり、電力選択の選択肢に入れるできでない。廃
炉しゼロとするのが当然である。

7088 個人 家事専業 ３０代 女性 原発推進反対です。原発ゼロシナリオ以外は納得できま
せん。

福島県在住です。
福島の原発で、これだけの被害を出しておきながら、まだ原発にこだわる理由がわかりません。
水力、火力、地熱、風力など、他の発電方法で日本の風土に合ったものを考えることが第一の選択のはずです。
原発の被害が二度とないとは言い切れない以上、原発の稼動には一切反対します。

7089 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を希望します。できるだけ早く、原子
力による発電やめ、クリーンエネルギーに移行してくださ
い。

自分の使っている電気が、誰かの身の危険を伴いながら作られているということが、それを知らずに使っているということが、自分で発電の方法を選択できないということが、嫌です。
湯水のように電気を使ってきた自分を反省します。
火力も含め、誰か（人間以外にも）に悪影響を及ぼしながらでないと続けられないような方法はもうやめてください。
傷ついている人や動物や土地が自分の家族やふるさとだと想像して、どうか、最善の道を選んでください。
どうかお願いします。

7090 個人 家事専業 ６０代 女性 原発ゼロのシナリオを支持します。原発は、ひとたび事故
が起きれば、人が住めなくなり、農林水産業は駄目になり
ます。また、次世代を担う子どもたちの健康に害を与えま
す。子どもたちが病む国に未来はありません。

福島第一原発周辺は、この先人は住めない。農林水産業もできない。このような事故を2度と起こさないために、いくら科学の粋を集めても、絶対はありません。事故を起こさないためにの絶対は、原発ゼロに
することしか方法はありません。子どもたちが病み、農林水産業もできない国に、原発で経済発展しても未来はありません。

7091 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 現在、ただ今の日本において【原発は必要】脱原発運動
は、日本侵略を目指す中国、そして、左翼思想に染まっ
た、日本大手マスコミが巧妙に仕組んでいる罠。最悪の
売国奴政治家集団の民主党もその一部。

現在、ただ今の日本において【原発は必要】

脱原発運動は、日本侵略を目指す中国、そして、左翼思想に染まった、日本大手マスコミが巧妙に仕組んでいる罠。

最悪の売国奴政治家集団の民主党もその一部だが、簡単に国民をだませると思わないでいただきたい。

今の流れは、誤った報道により、冷静なエネルギー政?策論議がなされていないことが一番の問題であるし、「脱原発」は、電気料金の大幅な値上げ、電力供給?の不安定化・脆弱化、産業の国外移転の加
速、GDPの減?少と失業者の増大、そして、エネルギー安全保障の崩壊等?をもたす可能性を含んでいる。

このことを、もっと冷静に考えな?くてはならないし、政府の言いつけ通り、真面目に、?節電に取り組んでいる高齢者が熱中症で命を落としている。?

核武装している中国、北朝鮮の隣国があり、尖閣諸島沖に代表されるような国防の危機が迫っている、現在の日本において、抑止力の面からも、原発は絶対的に必要!!!

日本史上最悪の民主党政権には、まったく期待していないし、むしろ、一日にも早く、この国から消え去ってほしいと願う。

国家の未来ビジョンを描けない政府が、低次元なマスコミに洗脳されている国民の意見を募ったところで、本来意味がないが、民主党の真なる狙い（日本の中国植民地化）を、早くから見抜いている国民は、
少なくないことを忘れないでいただきたい。

日本は、日本人のための国であり、中国人の国ではない!!!

一刻も早く、民主党政権と、売国奴政治家が、日本から消えることを祈る。

 「原発は、明るい未来の道筋をつくる！」
 上智大学名誉教授、渡部昇一著
 http://enercon.jp/topics/?1228/
 「放射能ヒステリー」と「風評被害」が福島県民を苦しめ?、国民の不安を煽った。いまこそ、科学的議論が必要だ。?脱原発は、国を滅ぼす！　政府の無策と風評に惑わされ、?原発を停止した日本に待ってい
る未来は、産業の空洞化に?よる日本経済の衰退に他ならない。政府、自治体、電力会?社は世界最高の日本の原発技術を自信を持って国民に説き?続け、国策として、原発の輸出、「もんじゅ」の完成を国?
民に示せ！

7092 個人 自営業 ３０代 女性 原発大反対！！ もうこりごり。あなた方も馬鹿じゃないんだからもうわかってるでしょう、こんな始末におえないものを続ける不毛さを。

この国は地震が多く、ただでさえ原発に向かない土地。のど元過ぎれば何とやら？いい加減目を覚まして下さい。

命を賭けて全力で反対します。

7093 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 再稼働反対です。
原発に依存しない電力政策を希望します。

昨年の大震災以降、一時的にでも原発０だった時期があり、可能だと思います。

また、原発が必要な理由がコストの問題なのであれば、安全性が確保されるのなら多少コストが上がっても許容します（少なくともわたしは）。

また、補償費用や原発の後処理の費用に酔って電気料金が値上げになろうとしていますよね。
今後、同様の事故が起こらない補償はどこにもありません。
その場合の後処理にかかる費用を計算に入れず、原発の方がコストが安い…と主張するのはナンセンスではないでしょうか。

7094 個人 パート・ア
ルバイト

２０代 女性 日本の原発について。 震災以降、原発が大きく取り上げられています。今現在で言えば再稼働賛成か反対か。

苦渋の決断、判断を下さなければならない事は国民のトップの方たちの使命だと思います。

再稼働する、しない。どちらになっても、そこには必ず国民がいます。みんなこの国の住人であり命があります。そして１人１人が考えを持っています。

国民全ての考えを受け入れることは不可能かもしれません。
しかし、１人１人がこれからの日本の事を考えています。

だからこそ、もう一度振り返ってください。再稼働するべきかしないべきか。
もっと国民を見てください。国民が何を望んでいるのか。

それが再稼働するべき。再稼働しないべき。どちらかは分かりませんが国とゆうのは民で成り立っています。

7095 個人 家事専業 ４０代 女性 (1)原発ゼロシナリオ
大飯原発も稼働を止めてほしい。

人間の手に負えないことが分かったので、原発の再稼働はしないでください。福島第1原発事故の速やかな終息に全力を注いでほしい。子どもに安全な暮らしを残すためにも是非。

自動ドアやネオン、コンビニ等の照明、会社の残業時等の消費電力の概計をして、できるところから節電の取り組みに対する具体的な啓蒙をしてほしい。フレックスやワークシェアの普及への取り組み
家庭での節電意識が西日本ではかなり薄いような気がするので、電車やデパートの中の冷房はもっと控えてほしい（かなり寒いので）から。
国会等も夏はスーツは禁止にして冷房を控えてほしい。電力不足で暑い時期にスーツを着るなんておかしいと思うから。礼儀も大事だけど、与野党関係なく国会議員全員が率先して行動してほしい。

太陽・風力・地熱・小水力発電等の研究費や関連企業にも東電と同じ比率で助成費をまわしてほしい
日本では台風等の自然災害も多いので一つではなく組み合わせて発電できるよう研究を進めてほしい

7096 個人 その他 ３０代 女性 原発ゼロシナリオを求めます。
人間らしい生活ができる日本にしましょう。
もうこれ以上の不安や悲しみはほしくありません。
電気の代償として大きすぎました。

基本的に電気は、人や動物の命と天秤にかけられるほど価値のあるものではありません。
電力量や経済をどうこう言う前に、人が健康に幸せに暮らすことをベースに政策を考える必要があると思います。

原発がなければ停電がおこる、というのなら停電してかまいません。電気代が安くなるだけです。ただ、今まで石油業界や原発村によって潰されてきたたくさんの自然エネルギー技術が採用され普及されれ
ば電力が足りなくなるようなことはないと思います。

安全基準に対していろいろな議論がなされていますが、今の現状を見る限りわたしたちは安全かどうかを議論しているような段階ではないように思います。実際に事故がおこり、それに対して責任をとれるよ
うな技術、人、政府など存在しないことが明白となりました。

原発ゼロシナリオ、そして今まで潰され続けてきたフリーエネルギーの推進を求めます。石油でもなく原発でもなく、太陽・風力・水力・海洋・バイオマスなど自然由来のエネルギーを利用する技術の採用と普
及を望みます。

世界の人たちがうらやましがるような日本、わたしたち日本人が誇りに思えるような日本でありますように。
そのためにも、このパブリックコメントに寄せられるたくさんの人の思いが誠意をもって扱われることを望みます。
お読みいただきありがとうございました。

7097 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」でお願いします。 今後日本のエネルギー政策は、
「原発ゼロシナリオ」でお願いします。

税金も電気も、足りないのではなく使いすぎです。
ゆとりは子供にではなく大人にこそ必要です。
過剰に生産・消費するのではなく、
もう少し時間にゆとりのある生活ができるような社会でありたいです。

経済中心ではなく国民の意見中心の政治にしてください。
どんな選択肢もメリットとデメリットがありますが、
どの選択肢を選ぶかは、国民であるべきです。
国民が原発0を選んだなら、その結果起きるデメリットを
受け入れるのも国民です。
私は、デメリットがあったとしっても原発0を選びますし、
そのデメリットを乗り越えることが、新しい時代を築くのだと思います。

何かの選択肢を選ぶことによっておきる問題、起きた問題を
隠さないでください。問題点を隠し誤魔化すことは
事態を悪い方向へ進展させるだけです。
本当に起きた問題を解決する意志があるなら、国民に公開し
協力をあおぐべきです。心ある国民ならば、応えようとするはずです。
閉じた政治ではなく、開いた政治にしてください。

7098 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 私は原発依存度について(1)ゼロシナリオを選択します。
今すぐに原発は止めます。2030年までに原発ゼロを目指
します。自然エネルギー市場を急拡大させ原子力の代替
にし、地球温暖化対策とします。

・エネルギーの組み合わせについては火力と水力は現状を維持し、風力、太陽光、地熱、潮力、バイオマス等の自然エネルギーを増やし原子力の代替にします。

・今すぐに原発は止めます。古い炉は廃炉にします。
福島第1原発の事故調査を踏まえた対策が取られていません。原子力規制委員会、規制丁も機能していません。
責任の所在が曖昧なままでメルトダウンしたときにどうするのかといったマニュアルも無いのです。
核廃棄物の貯蔵、管理場所は手狭で最終処分について最善の方法が決まっていない状況では、原発を動かすほどにリスクが増し、将来への負の遺産となるばかりです。
2030年までに原発ゼロを目指します。
ただし、本当に足りないのであればピーク時期に合わせて原発を稼働させることは許容します。

・省エネと節電については夏と冬のピークカットに集中して取り組みます。
節電目標を課すのであれば、達成したら電気料金が安くなるといった得が無ければいけないと感じます。
逆に前年と同じなら高くすると効果は上がります。
最初が大変ですがずっと辛抱しろというのではありません。
いつまでにこうなるから今は耐える時という様に徹底して情報公開すれば大多数の企業、個人はきっと賛同してくれるのではないでしょうか？
また、自然エネルギーの市場を作り解放します。既存の電力会社は売電、買電を分けます。
独占を無くし新規参入させることで競争原理を働かせ、無駄を無くし、改善、工夫を重ね良いアイデアが形になるのを促します。
やり方次第で原発と同じように地域に雇用を生みます。

・地球温暖化対策は、自然エネルギーの普及する割合がそのまま効果となるはずです。
原子力発電は地球温暖化対策になっていません。放射能、放射性物質が出るのでクリーンでもありません。
コストをかければかけただけ早く効果は現れ、かけなければ時間がかかるだけです。
自然エネルギー市場拡大のための財源として炭素税は良いと思います。
増税は目的が明確で徹底した情報公開とセットにすれば受け入れられます。

7099 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 　世界最悪レベルの事故を起こした日本において、原子
力政策の現状維持を目論む20～25%案を選択肢として残
すなどということは到底受け入れられません。

また20年足らずのうちに0%を達成することもまた非常に困難であり、脱原発論者であっても実質選択肢は15%に絞られることになり、このような設定自体が乱暴であると思います。
私は原発比率による選択ではなく、前提条件の選択にするべきだと思います。
・原発の新設は行わない
・再処理サイクルの実用化は不可能であることを認め、即刻断念する
・過酷事故対策が済んだ原発に限り、40年で廃炉を絶対条件に原発を稼動する
これによって賄えないエネルギーを再生可能、化石燃料、省エネルギーによって補完する案を複数用意し、決定後も絶えず見直しを続ける。
　これが3.11当事者のあるべき姿だと思います。

7100 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 男性 (1)ゼロシナリオを選択します。 事故が起きたこと、原子力の必要性は無い、以上。



7101 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発0％」を選択します。

（理由）《便益とコストが見合っていない》《道義的に使うべ
きでない》《今後の日本の成長戦略のため》

「原発0％」を選択します。

（理由）

《便益とコストが見合っていない》

・維持コスト、将来の原発によるリスクを考えれば、便益に見合わないから。

- 原子力発電が地震をはじめ、災害の多い日本で制御できるとはとても思えない。

- 原子力発電によって出てしまう汚染物質を処理するのに莫大なコストが掛かり、完全に処理することも難しいと思うから。

- 制御できない場合、事故が起こった場合の経済的・社会的リスクが大きすぎるから。

《道義的に使うべきでない》

・ いざという場合には、誰かが危険な作業をしなければいけなかったという状況があります。今後も同じことが起こらない保証は何もありません。誰かの命を犠牲にしなければ成り立たない技術は使うのは間
違っていると思います。社会的に弱い人たちがその任にあたってくださっているということに深く心を痛めています。

《今後の日本の成長戦略のため》

・これだけ原発による影響に世界中が不安になっている中、もう原子力が過去の技術だという認識になりつつあるように思います。そんな今、日本が先進国の中でいち早く脱原発をして、原発によらない新し
い技術でリーダーシップを発揮できれば、日本にとって非常に大きなチャンスでもあると思います。

・ また、原発によって苦しめられてきた歴史を思えば、脱原発技術で世界一を目指し、そのために国民が協力して一致できるとすれば、とても日本のシナリオに合致すると思う。

7102 個人 その他 ３０代 女性 原発0％を選択。
原発は人間の手に負える物ではないと、今回の東日本大
震災でよく分かりました。
活断層の多いわが国には不向き。
日本という国土が残っても、国民が死に絶えればそれは
「国」ではない。

2012年5月5日、国内すべての原子力発電所が止まりました。
それでも日本国内、大きな混乱もなく生活が送れました。
これが危険を冒してまで、原発を使い続ける必要がない最も大きな答えではないでしょうか？

たった1度の地震で、これだけの問題を起こす危険な原発というものを何故そうまでして利用したいのでしょうか？
政府の誰一人として、安全性を約束できる方はいないでしょう。
人は神ではありません。
「絶対にもう地震は来ない」
「絶対に安全」
そんな風に「絶対」などという約束は出来ないのです。

そして私利私欲の為に、人の命を犠牲にして良いはずがありません。
過ちは誰でも犯します。大切なのはその後であるはずです。
国家というものは、国民あってのもの。
被曝が日本中に広がり、国民が死に絶えても「国」と呼べるのでしょうか？

閣僚の皆様が本心により原発の安全性を信じていらっしゃるのならば、まずは復興の意味も込めて「国会」を福島に移動させて下さい。
参勤交代のように、ご自分たちの家族を福島に定住させて安全性を立証して下さい。
目に見える形で表して下さらなければ、私たちには分りません。

お金はあの世まで持っては行けません。
たとえ大金を遺そうとも、安全でなければ子孫が繁栄することはありません。
全ては無意味な結果にしかならないでしょう。

「国」を活かすための決断を、今こそ追及して下さい。

7103 個人 無職 ５０代 男性 現状維持という選択肢が無いのはなぜか？
ただ単に「電気料金」の値上げである。

東北津波大震災でも誰一人死傷者を出さなかった福島原発の安全性が立証されたにもかかわらず、何故原発を否定するのかがよくわからない。しかも電気料金の大幅値上げが絡んでいる重要な案件であ
る。国会で審議するのが筋ではないか？福島原発は「人災」である。当時総理大臣であった菅直人や枝野の責任追及をするのが先だ。

1日5時間しか発電出来ない太陽光パネルや全ては「風まかせ」の風力発電は日本の電力をカバーできない。技術的な問題がクリアー出来ていないのに1ヶ月で結論を出せという神経が分からない。　現在
余剰電力の買取であった家庭用ソーラパネルであるが、この選択肢では全量買取制度となっている。その差額は一体誰が負担するのか？　ヨーロッパでは既に破綻したFIT制度を何故今更しようとしている
のか？儲かるのは「ソフトバンク」や「シャープ」京セラ」などの上場企業の利益のためだけに「電気料金」を上げられのは国民として納得出来ない。即刻中止すべき政策である。

7104 個人 家事専業 ３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を提案します。 日本は地震大国です。さまざまな学術調査によって、首都直下型地震や東海・東南海・南海大地震などの甚大な被害が予想される大地震の発生が予測されています。いつ、どこで、どんな規模の地震が起
こるかわからない状況なのに、原子力発電所を稼働させるのはロシアンルーレットのような賭け事をしているのに等しいと言わざるを得ません。大地震が起これば、また福島第一原子力発電所のような過酷
な事故が発生するかもしれません。国民の健康や財産が失われるリスクを負ってまで稼働させるべきだとは思えません。私は、一日もはやく原子力発電所をすべて廃止にするべきだと考えます。

現在、東京電力管内の原子力発電所はすべて休止していますが、問題なく生活できています。ということは、原発が発電する分を別の発電方法で賄うことが可能ということです。東京電力ができるなら、ほか
の電力会社でもできるはずです。
いまは火力や天然ガスといった化石燃料をもとに発電する方法が主流となっていますが、世界的な流れからみても、太陽光や地熱や風力といった自然エネルギーによる発電が増えていくはずです。既にそう
できるだけの技術力を持つ日本が、ドイツやスペインなどの欧米各国に遅れをとっていることが不思議でなりません。

地震が起こる度に「原発は大丈夫か」と心配するような日本はいやです。

7105 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発は反対です。 事故の可能性が０％ではない原発、事故が起こった場合に取り返しの付かないこと、人間には防ぐことができない地震が事故の原因となることから、引き続き原発を稼動させ続けることには反対します。脱原
発にすることでネガティブはインパクトもあるはずです。でもそれらは人の命に変えられません。３．１１で私たちはたくさんの人、物を失いました。そこから学ばないといけません。
私はケニアでの生活を始めて1年半になります。たまに停電があり困ります。しかし、危険と隣り合わせの生活（日本）とちょっと不便だけど安心の生活（ケニア）であればどうでしょう。変わりましょう、日本！今
です。

7106 個人 学生 ２０代 女性 これからの日本に原発は必要ないと思います。
一刻も早く稼動を停止して頂きたいです。

当たり前のことです。歴史上最悪の原発事故を起こしておいて、誰も責任を取らず、被爆者が出ても見てみぬふり。
バカらしいです。
日本の未来を考えてください。

7107 個人 法人等 ３０代 女性 原発0シナリオを進めてほしい。原発に頼らないエネル
ギー政策を進めてほしい。原子力以外にも使用可能なエ
ネルギー源はあり、その使用方法やバランスを考慮し国
民生活を守ることが今私たちに課されていること。

3.11をきっかけに起きた原発事故の影響は今後数十年日本に影響を及ぼすだろうし、現状をつきつけれらて初めて、国民全員が原発は何なのかということに気付いたと思う。気づかぬうちに私たちは原発の
巣のなかに住んでいて、危険なものを危険と知らないままに過ごしてきたけど、そろそろ本当に目を開くときだと思う。原発に頼らない生活の中では、国民自身にも負担はあるだろうけど、じゃあどのように負
担をすればよいのか、みんなで考えるリーダーシップを取ってもらいたい。
これだけのデモや反対署名運動が起きている中、このまま原発の稼働を進めれば、民意の反映は日本には存在しないということになる。他のエネルギー政策への転換をもって、脱原発を促進してもらいた
い。

7108 個人 自営業 ３０代 男性 原発再稼動反対 これからの人間のために、自分たち大人が何とか踏ん張って、
原発に頼らない世の中を作らねばならんのです。
その為だったら消費税UPもやむないとも思っている。
だから頼んます。原発だけはやめてくれ。
みんな望んでいない

福島も収束していないのに・・・
みんなを説得させるんなら、収束させてからにしてください。

出来るんだったら・・・

7109 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発は０にすべき。CO2排出量やコストで評価するのが
間違っている。国民の生命、健康を守るためには、放射能
放出量で評価すべき。これには、使用済み核燃料再処理
による莫大な放射能放出量も含むべき。

原発は０にすべき。CO2排出量やコストで評価するのが間違っている。国民の生命、健康を守るためには、放射能放出量で評価すべき。これには、使用済み核燃料再処理による莫大な放射能放出量も含む
べき。原発事故のリスクも含めて考えると（現状では２０３０年までにもう１回事故が起きても不思議はない。地震津波ではなく操作ミスでもありうる）、原発は０にすべきです。理由として、まず経済、コストの
問題より、国民の生命、健康、自分の家にすめることを優先すべきです。原発は通常でも放射能を出し、周辺では白血病などが増えています。事故が再びあれば、何十万人という人が自分の家に住めなくな
ります。さらに使用済み核燃料再処理を行えば、年間で福島事故よりも大量の放射能が六ヶ所村から放出されるのです。こんな非人道的な原発は、０にすべきです。つぎにCO2排出量は、LNGに加えて排ガ
スのCO2回収方法を本格的に研究すべきです。国際的な約束は放棄してもいいと思います。CO2より放射能排出量を下げる方が国際的にも優先すると考えます。コストについては、原発を０にすれば、燃料
輸入量が１～２兆円増えるとありましたが、核燃料サイクルには１９兆円もかかることを無視しているので、核燃料サイクルから撤退すれば、まったく問題にならないと思います。そもそも原発を維持する場合
には、核燃料サイクル費、放射能廃棄物処理費、原発廃炉費用、除染費用、事故時の被害者補償費用等を考慮する必要がありますがまったく入っていないようなので意味がありません。いくら金をかけても
放出された放射能は、なくなりません。放射能廃棄物の処分方法も確立していないのにコストは出せない、出すとしても原発のコストは無限大となります。したがって原発は０にし、それを実現するように努力
し、世界に訴えていくのが、福島事故を起こしてしまった日本の責任だと思います。

7110 個人 その他 ４０代 女性 完全脱原発の世界を目指したい。 広島・長崎を経験し、そのうえ、福島の原発事故を起こした国として
世界へその意思を発信するときではないでしょうか！
福島は依然、終息のめどが立たず（首相の宣言とは別に）
世界を放射能汚染し続け、
今後同様の事故や天災に耐えられないものだと十分判明している。
すでに、私たちの健康な未来は保障されていないほど、
被ばくを強要されている。
脱原発をしても、既存の原発の維持・管理には
多くの人・時間を要する。
そのための支出ならば、協力したいと思うが、
原発再稼働したその電気料金その他は払いたくないという感情も。
国民の声に耳を傾け、何卒ご英断を！！

7111 個人 無職 ３０代 男性 原発をなくしてほしい 息子を守りたい

7112 個人 自営業 ３０代 女性 私はゼロシナリオに賛成です。現実的には無理でも、目
標を掲げてまい進することに意味があります。一歩ずつで
も進んでいきたいです。去年の節電を乗り切った日本なら
可能と思います。

こんにちは。色々PDFを読ませていただきました。子供を持つ母親としてはゼロシナリオに賛成とさせていただきます。原発事故の前から、古い原発の設備でのずさんな事故のニュースをみて、「ヒロシマ・ナ
ガサキ」を経験している日本で起こっている現実にびっくりすると共に悲しい思いをしていました。

ただ、PDFをみて思ったのですが、ゼロシナリオ採択の場合に、中小企業がダメージを受けるというニュースをみました。中小企業に対する救済措置（クリーンエネルギー積極設置に補助など）はご検討かと思
いますが、ぜひお願いします。家電やソーラーエネルギーができるなら可能と思いますが、できない場合はきちんと根拠をHPなどに公開お願いします。
（またHPが非常に分かりにくいです。意図してそうしているのでしょうか？）

皆さんにも家族がいると思います。胸を張って、今の選択がただしかったといえる未来を作りたいです。お願いいたします。

7113 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発安全神話が事実によって否定された以上、ゼロシナ
リオ以外あり得ないと考えます。原発を容認する人は、自
ら家族と共に後々まで原発の隣に住むことを想像してみ
てください。

福島原発事故によって安全神話が否定された以上、ゼロシナリオ以外はあり得ないと考えます。10年後、20年後のエネルギーの需要と供給の種類とバランスの予測はほとんど不可能と言っていい程不正確
だと思います。1週間後の天気予報よりもあてにならないでしょう。だから政府の作成した3っつのシナリオは到底信頼できません。科学は未来を予知できません。今回の大津波は人間が自らの能力の限界を
知ることが大切であることを教えてくれました。技術革新や、経済、社会、政治情勢の変化によって、エネルギー需給は大幅に変わるでしょう。数値入りのシナリオを描くことは不可能です。必要なのは、専門
家や官僚が過去および現在の限られたデータによって未来を推定したいくつかの前提から計算した細かい数値ではなく、直観的とも言える総合的な人間の知恵です。不便さがあっても安全を取るか、危険で
あっても経済的利益を取るかという選択です。何パーセントであろうと原発を容認する人は、自ら家族と共に子々孫々まで原発の隣に住むことを想像してみてください。専門家というかいわゆる科学者の計算
の前に、哲学的、倫理的、総合的思考が決定的に重要です。たとえば2030年だけを考えるのではなく、1000年後はどうでしょうか。政府が3っつのシナリオを選択肢として国民に押し付けるのは政治家と官僚
の思い上がりというものです。

7114 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 電力が足りようが足らなかろうが、原発だけは絶対にやっ
てはいけない。よってゼロシナリオしかない。

電力が足りようが足らなかろうが、原発だけは絶対にやってはいけない。よってゼロシナリオしかない。
原発が動く限り必ず生じる放射性廃棄物の処理に関し、今後１００万年にわたって、「野田佳彦」が責任をもてるのか？
経済よりも人の命。人の命あっての経済。本当に日本のことを、世界のことを、子ども達のことを考えているのなら、命を最優先するゼロシナリオ。
それ以外の選択はありえない。

7115 個人 無職 ３０代 男性 脱原発社会の実現。原発の再稼働反対。国内の全原発
の即時廃炉希望。

何かあれば致命的な災害に繋がる原子力発電には反対。
どんなに理由をつけても、安全とは絶対に言えない。
なので、原発の再稼働反対。即時廃炉希望。

7116 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオ 原子力発電の危険については言うまでもありません。
そして、その危険な原発を管理する国や電力会社も、信用できません。

そもそも・・・畏れ多くも、天皇陛下が福島の放射能に対しての憂慮をご発言されています。
国土の放射能汚染は、明らかに大御心に反しているのです。
原発がある限り、われわれは今後も、その過ちを犯す可能性があります。
臣民が大御心に逆らうなど、とても、許されるものではありません。

7117 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発はゼロにすべき 核燃料廃棄物処理が 確立されていない。
今の便益の為に未来の子供達に 負担を残したくない。

7118 個人 自営業 ４０代 女性 原子力発電所の廃止を。原発は要りません。 今の福島の状況を見ても、万が一にも事故が起こってしまった時の代償があまりに大きすぎる。日本は地震国。福島4号機、今でももう取り返しがつかないことになっていると思います。この状況を知りなが
ら、まだ原発を続けるという意味がむしろ分かりません。
経済成長のために電気が必要・・・、それよりも大事なのは国民が安心して暮らせることです。昔の生活に戻ればいいとは思いません（戻れません）。新しい未来を築きましょう。電気を使わない方法、代替エ
ネルギー開発へ英知を結集しましょう。
子どもたちの未来のために、尊厳ある日本国のために、どうかここで勇気ある政策をお願いします。



7119 個人 自営業 ４０代 男性 この国には不要であるため。 電力を再編すべきである。供給可能である。したがって不要である。
福島の人たちを救うべきである。これ以上いらない。

7120 個人 その他 ２０代 女性 原発再稼働反対！原発全基廃炉のみ！原発依存０％の
み！

これから先の日本は原発０のみです。それ以外は考えられません。正しい選択をしてください。正しい未来を選択しなさい！！

7121 個人 家事専業 ４０代 女性 子ども達の健康を脅かす原発はもう入りません。 自然再生エネルギーの取り組みと普及をもっと進めて下さい。

7122 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発0％シナリオです！！！ 「脱原発」。これは日本国民全員の切なる願いです。
これからの日本に原発は必要ないと確信しております。
またそうなるように、私たちは今こそ命を削る覚悟で最大限の努力をしなければなりません。

7123 個人 その他 ５０代 男性 ゼロシナリオを選択すべき。2030年を待たず、１日も早くす
べての原発を廃炉にすべき。これまでの試算は、廃棄物
処理費用、廃炉費用を不当に安く見積もっており、福島事
故の経験からも成り立たない。

私は、2030年までにエネルギーの原子力依存度を０％にする選択肢を支持し、かつ、2030年まで待てない、１日も早くすべての原子力発電所を廃炉にすべきだと思います。福島第一原子力発電所の事故の
被害に対する補償は、現在の政府・東電のやり方では、補償というコトバに値しません。自らの選択で故郷を捨て、田畑と家屋を捨て、避難している人々は、大きな財産を失っています。多くの農耕地が放棄
され、多くの漁業資源が放棄され、多くの工場・事業場が放棄されています。将来の子どもを初めとする健康被害も、多くの資源をもって解決しなければなりませんが、これらはすべて原子力のエネルギーコ
ストに参入されなければなりません。使用済み核燃料や高低レベルの放射性廃棄物の処理費用、廃炉費用は、六ヶ所の再処理工場の費用が毎年費用が嵩む一方であることだけ見ても、過去の政府・電力
業界の試算は不当に安く見積もっていることは明らかです。将来的には、これまでの試算のまったく想定していなかったような膨大な費用が必要になると考える方が理性的であると思います。原子力エネル
ギーは低コストであるというこれまでの政策の前提は間違っています。再生可能エネルギーは化石燃料に比べて高コストでしょうが、上に述べた原子力に向けられる費用を振り向けることで、転換は可能で
す。足りない部分は、大胆な省エネルギーを国民的に進めることです。子どもたちに、放射能に汚染されない地球を渡すことは、私たち大人の責任です。今、ゼロシナリオという大胆な政策転換を実現しなけ
ればなりません。

7124 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオを求めます。危険と分かってても、造っ
てしまったがゆえに、しょうがなしに使ってるしか見えな
い。現状より未来を大切にして欲しい。

省エネや自然エネルギーなど取り出されているが、ナノテクノロジーの世界では抵抗がゼロに等しい物質の開発が進んでいます。その物質を使えば、半永久的に今のエネルギーを使いつずけることが出来ま
す。色々反発勢力の圧力があると思いますが、戦いましょう。

7126 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発再稼動反対 狭い国土で一つの県をつぶし、広範囲に国民の生活と健康に影響を及ぼす事故をおこなしながら、まだ継続して使用するという考えが理解できない。将来的には必ず止めてほしい。また、反対デモやイベン
トのほとんどがメディアで取り上げられないなんて、まさかこの国で報道統制があるなんて思いもしなかった。どこかの半島の一国となんら変わらない。

7128 個人 パート・ア
ルバイト

５０代 女性 原子力発電には絶対反対です。
事故が起きれば私たち人間の手にはおえないほどのダ
メージがあることが判明した
いま間違えは正すべきだと思います。

原子力発電には絶対反対です。
事故が起これば私たち人間の手にはおえないほどのダメージがあることが判明した今、新たな方法を叡智と努力で模索するべきです。
原発事故は今現在も終わっていません。
間違えは正すべきです。
地球を汚す権利は人間にありません。

7129 個人 家事専業 ３０代 女性 (1)ゼロシナリオ　を選択します。
放射能で苦しめられた歴史のある日本が脱原発を世界へ
宣言し、そして代替エネルギー開発に力を注いで世界を
引っ張って欲しい。

今回世論を無視して原発を再稼動させたわけですが、
関西電力は、電力が足りないから原発を動かすのではない、再稼動は、夏場の需要とは関係ない。と言っていました。
破綻を避けるため、原発を動かし続けなければならないということだそうです。

電力会社の破綻はもちろん避けるべきですが、日本列島が地震の活動期に入った今、原発が事故を起こす可能性は非常に高いのです。
大震災がいつか来る事は確実なのですから、原発という不安材料は、出来るだけ早く無くす必要があります。
そうでなくても原発の管理は十分に出来ておらず、福島の原発は壊れ、人災として認められたのですから。
原発は、一度間違いが起きて爆発してしまうと、人間によっての制御が不可能となる恐ろしいエネルギーです。

それなのに原発を稼動させる事は、論理的に考えれば原発事故に繋がる可能性が十分あり、それは国民の生死に関わる事であり、会社の破綻以上に、絶対に避けるべき事です。

国は生死に関わる様な危険から、国民を守るべき義務があります。
それが出来ないとは日本国憲法に反しています。　何のための政府なのか分かりません。
線量の高い地域に住むの現在の皆さんの事を考えれば、既にそれも憲法違反です。

これは日本だけの問題ではありません。私は国際結婚をしてオランダ在住者ですが、原発のために流した汚染は世界に広まり、人類で共有している地球にも迷惑を掛けているのです。
日本国が原発事故の当初に隠していた内容など、ヨーロッパでは最初から分かっていたことです。
日本が情報を規制されている他のアジア諸国と変わらないと、既に世界も、日本国民も知ってしまいました。
これ以上信頼を失って欲しくありません。
日本でその万が一の事があって、祖国に帰る事が出来なくなったら・・・と思うと恐ろしいのです。

放射能で苦しめられた歴史のある日本が脱原発をし、そして代替エネルギーに力を入れ、世界の先頭を走る。そんな日本が見たいのです。
日本が本気で考えれば、少ないエネルギーをどう回すか、代替エネルギーをどうするかなど、解決できるのではありませんか？？
そして世界の先頭を走ることが出来るのではありませんか？？　世界もそう思っているはずです。

日本国と日本国民のために、何を優先すべきかしっかり考えて欲しいです。
そして日本国民と世界に向けて、それを伝えて欲しいです。

(削除)

7130 個人 自営業 ３０代 男性 「エネルギー・環境 に関する選択肢」については、原発依
存度を基準としたシナリオの中で、ゼロシナリオが当然選
択されるべきと考えます。

私はスイッチ1つで電気がつき、お風呂まで沸かしてくれる、便利な社会に生まれ育ち、それが豊かさだと思って生きてきました。しかしそこには、多くの犠牲あるいは将来世代への負担があることを知りまし
た。

福島第一原発の事故を受け、原発の安全神話は崩壊しました。今なお、原発事故を原因として避難を強いられている方々がいます。第２、第３の「フクシマ」を作らないために、一刻も早く、日本中の原発は廃
炉にすべきです。さらに、使用済み核燃料の処分方法も決まっていません。私たちは次の世代に、ツケを残すのではなく、安全で安心して暮らせる世界を遺したいです。

これまで原発に使われていた予算を再生可能エネルギーに回してください。国が方向性を定めれば、民間事業者もその方向性に向かって、投資を始めます。原発依存度の低下は、経済の停滞を促すという
意見がありますが、大規模集約型の原子力ではない、エネルギーの地産地消型である再生可能エネルギー産業の活性化は、地域の活性化にもつながります。

一人ひとりの市民が、そして地域が、エネルギー（や食、教育や福祉、環境等）に責任を持ち、地域の中で自給、循環できる仕組みを育てていくことが大切だと思います。

7131 個人 自営業 ３０代 男性 脱原発、全ての原子力発電所を再稼働無しに廃炉にして
頂きたい。

経済、豊かで便利な生活よりも人の命、健康の方が大切だと思うからです。

停電がおきても(病院などは優先)TVが観れなくなっても人は生きて行けます。

7132 法人・団
体等

家事専業 ５０代 女性 人間は　まちがいをおかす。人間が作る原発は　安全に
作ることはできない。
よって　自然なもの天然なエネルギーを目指せ。

高濃度核廃棄物は何年間冷やせば安全に
なるかという放射能のゴミ問題も世界で研究中。
「トイレがないマンション」に人間がすみますか？
最初にトイレを作ってそれからでしょ？

結語　原子力発電は　ゼロにする　すでに
放射能漏れがあり立ち入りを
制限されている地域はセメントの棺で
おおって　これ以上放射能汚染で
ヒトが死なないように　すみやかに
国際基準の放射能汚染漏れ対策を行え。

7133 個人 無職 ５０代 男性 ゼロシナリオを支持。現時点でもフクシマ事故の影響で、
数万人が自宅を追われ残った人も放射能に怯える。
いくら便利な生活でも、他人の犠牲の上に成り立つことは
許されないし、その可能性は排除すべきである。

ゼロシナリオの採用により、

１．放射能による強制移住等や放射能汚染の恐怖といった事態を自分や他人に強いる可能性がなくなる。
２．再生エネルギーへのシフトにより、新たな産業や雇用の創造に繋がる。
というメリットがある。

日本の技術力をもってすれば、この分野で世界のリーダーシップをとることが可能である。国内でも、戦後の繊維産業から自動車産業あるいは家電産業へ産業構造が変化させ、苦境を乗り切ってきた。そし
て、そのいずれも世界に冠たる位置を築き上げた。今こそ覚悟を決め、災いを転じて、福とすべく行動を起こすべきである。我々なら絶対に出来る。

福島第一原発での事故の原因が、東京電力福島原子力発電所事故調査委員会（以下、国会調査委と記載）にて明確に「人災」と指弾されたにもかかわらず、いまだ誰も責任を明確にされないままで、今後
の収束状況についても見えていない。さらに大飯においても免震棟建設の先送りなど安全面からみてとても再開できるものとは思えない。また使用済み核燃料の処分技術も確立していないのにこれ以上使
用済み核燃料を増やしてどうするのか。10万年以上先までと言われる子々孫々の代まで及ぶ影響を考えれば、直ちに全廃が当然の結論と思われる。
また、日本は環太平洋火山帯に位置する世界有数の地震国であることを軽視し、全国各地に活断層の上にまで原発を設置してきたことは無謀きわまりない行為である。北海道の一部と沖縄県を除けば各原
発から200Km圏内の重なりに国土が覆われてしまう事実から目を背けてはならない。

いっぽう、原発推進派の主張のひとつに「火力発電の方がCO2を出す。原発はCO2を出さない。クリーン、エコである」というものがあるが、これは偽情報の流布と考えるべきである。
今回の福島第一原発の事故を通じ、我々は原発の冷却には途方も無い量の水・エネルギーを使用していることを思い知ることになった。通常稼働時の発熱量はこれ以上＝冷却水使用量も更に莫大な量＝
この温排水を大量に海へ放出しており、あらゆる面で環境負荷が大きいと考えられる。磯焼けを起こすほどの熱・温排水をばら蒔き、その温排水（海水）から、火力発電など比較にならない量のCO2を出して
いる。加えて原発は火力発電以上に僻地・都心に距離を置いて建てられる傾向にあるので送電ロス・送電に依るCO2排出も火力発電以上だと言える。ひとたび事故を起こせば日本国内だけでなく、地球規
模での環境破壊を起こすことは論を待たない。
電力消費量の多い場所の直近に原発を設置しないのは逆説的ではあるが、原発の危険性を排除できないために他ならない。

国会調査委の報告書から見えてきたことは、原子力発電を是とする前提からスタートし、想定される危険への対策の先送りと、安全コストの過小評価により、原発に本来かかるべきコストを無理矢理抑えるこ
とで高利益をあげてきた電力会社の体質と、それを追認してきた原子力安全・保安院の迎合である。
原発を稼働させないと電力が止まるとか、発電コストが大幅に上がるという主張は、上記を勘案すると「原発を動かす為の数字の操作」という疑いが国民の間にあることを電力会社と経産省は認識すべきで
ある。
事故が起きた際の被害の甚大さを考えれば、脱原発は国民の大多数の願いであり、それは様々な世論調査でも明らかになっている。電力会社も政府も脱原発への努力と投資をすることを明確に示した上
で、当面絶対に必要な原発の稼働の限度を数値化して示すべきである。

最後に、原発からの全面撤退はエネルギー政策を揺るがし、経済的負担を増大させ、ひいては日本経済の衰退を招くという主張に異を唱えたい。
1時間でも停電すると生産に大きな影響が出るといった一部企業の主張は、台風等でも停電が起き得ることを考えれば、事業継続計画（BCP; Business Continuity Planning）が全くできていないということの
暴露に他ならず、そういった企業は自家発電、蓄電といった努力をすべきである。このような主張を持ち出す企業は、原発を支持する為の議論として主張していると看做されることを自覚し、自社のBCPを再
検討して欲しい。
過去のオイルショックを契機に日本では原発依存度の高まりとは別に、省エネルギー技術、自然エネルギー利用技術の開発も世界一の水準になるまでに進んだ。それにも関わらず自然エネルギーの利用率
が低いのは、一電力事業者による地域独占を許してきた電気事業法が、電力自由化を阻害し、発送電分離、スマートメーターの普及を邪魔してきたのが理由である。
日本は四方を海に囲まれ、山と川の自然に恵まれた国である。
この自然と共存しながら自然エネルギーの利用技術促進を図ることは、新たな産業を生み出し、経済活性化、雇用創出に繋がると考える。
エネルギー政策の転換により経済的負担が増大するというが、目先の利益にとらわれていてよいのだろうか。
長期的視点に立つならば、日本が3.11から何を学び、どのようにエネルギー政策を転換させていくか、そのプロセスは世界も注目しているはずである。そこで成功モデルを示すことにより経済発展を促し、日
本が自信と活力を取り戻していくことができると信じたい。
政府はその方向性を示すべきである。

原発は全て廃炉にする。また、一電力事業者による地域
独占を許してきた電気事業法の早急な改正を行い、電力
自由化、発送電分離を通じて自然エネルギー活用の普及
を強力に推し進めるべきである。

女性５０代会社員・
公務員

個人7125

『エネルギー政策は、間違っていた』

以前、中電の浜岡原発に見学へ行った時は、中電職員の説明は、マグニチュード８クラスの東海地震は耐えられると聞きましたが、今、南海トラフ地震における最大震度は、マグニチュード９だと言われると、
地震の大きさが３０倍も違いに
到底耐えられるとは思えない。
誰も、大震災で原発事故が起きるとは思っていなかった。
それを教訓にしなければ、明日の日本はないと思う。
地震国日本における、原発を立地できる所は存在しないゆえに、もともとのエネルギー政策が間違っていと思う。

『原発の存在が負の遺産である。』

危機管理は、起きることを前提に考えるのは常道と思いますが、原発はさまざまな要因で、安全対策を講じても壊れます。
稼動しようが、廃炉にしようがリスクはあります。
どちらが被害の少ないのかも問題ではないでしょうか。
放射性廃棄物の最終処分場も決まっていないし、廃炉技術も確立していないし、今後、莫大は費用がかかる。
負債は、小さいうちに処理した方がいい思います。

『原発の存在は、国民を不安にしている。』

外国にエネルギーを依存するため、高いエネルギーコストが掛かろうとも、原発事故が起きれば、ふるさとを追われ、生活基盤も壊れることを思うと、エネルギーコストが高くなっても、その方が安心で原発不
安のある国に、子孫は残せない。

『原発は、新エネルギー開発の障害』

原発関連予算を、新エネルギー開発に重点投資した方が未来の可能性があると思う。

「快適な生活より、安心な生活」を願う。

原発は必要ありません。
２０３０年までの目標は「０パーセント」です。

「安心な生活」
・エネルギー政策は、間違っていた。
・原発の存在が負の遺産である。
・原発の存在は、国民を不安にしている。
・原発は、新エネルギー開発の障害。

男性５０代自営業個人7127



7134 個人 学生 ２０代 女性 原子力発電に関して 私は原発ゼロシナリオを望みます。
いろいろな人が無関心で、電気が足りなくなるかもしれないという不安や、今実際生活が電気不足により厳しくなっている方々もおられる事は重々承知です。
しかし、今脱原発しなければいつするのでしょうか？
生活の変化をおそれ、今まで通り何も知らず生活し続ける事が今日本に対してベストな方法だとは思えません。
極端な話、人間は電気なしでも生活できます、でも命がなければ生活できません。家族もつくれません。未来もつくれません。
世界中にこれほど電気をつかって生活している国がどれだけあるのでしょうか。
つくってこわして捨てて、すべてに電気をつかって、もう十分に生活できるのにまた新しいものをつくってあきてすてて、それにどれだけ必要性があるのかも考える時間もなく日々忙しく過ぎて行く。日本はす
べてにおいて十分すぎます。どれだけ贅沢でそれがどれだけ無駄を出していて、自分たちの生活にたいしてどれほどの価値があるのか、気づく事さえ日本で生活していたら気づく事は難しいのです。
そうしてなんとなくの世界で生活するうちに本来大切なものを見失ってしまっていると私は感じます。
世界にはもっと電気を使わず幸せいっぱい生活している人たちがいます。私はそれを心の豊かさだと感じます。
フィジカルな幸福が未来の今の日本にどれほどの意味をなすのでしょうか。
原発が稼働して助かる企業は沢山あると思いますが、大切なのはそこですか？
どんなに経済がまわりみんなのお財布が潤っても、家族や友達、恋人、将来産まれてくる子供が健康でなければ幸せな未来はつくれません。
できないのではなくやってない事はたくさんあると思います。
勇気をだして動く事で未来は大きく変えられると思います。
人々の生活が心から豊かになりますように原発ゼロを望みます。

7135 個人 家事専業 ４０代 女性 原発は廃止したほうがいい。 今でさえ，溜まりに溜まっている放射性廃棄物を処理する方法もないまま、
これからもそれを溜め込んでまで、原発からくる電気が必要なものとおもえないからです。
廃炉にするのだって、尋常じゃなく大変な事。
それを後回しにできないと思います。
原発を残したいと思う方、みなさん、自分の子供や孫の顔をおもいうかべてみてください。
今電気を作っている間は，それは恩恵にあづかれるかもしれません、でもそれが
いざ使えなくなる時期がきます。
子供たちに、日々言っていることで、次の遊びをするなら，今遊んだ物を片付けてからね，という一言があります。
今の日本は、遊べる場所がつかえなくなったらかたづけもせず、どんどん違う場所に移動しているだけです。その内，部屋がゴミだらけになってしまいます。

心から安心できる日本をつくる国にかわっていかないといけないとおもいます。
日本は、原発を売る国でなく、
自然エネルギーの技術や、廃炉技術を売る国になればいいのです。
今、変わるときだとおもいます。

7136 個人 法人等 ４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を望みます。 地震大国日本で原発を稼働することは、いつ爆発するか判らない爆弾を抱えることに等しいと思います。さらに技術的にも確立されていない、かつ、廃炉コストも高い原発は、結果として将来に経済的負担を
も強いることになり、日本の将来に於いて得策とは思えません。
即、原発からの撤退を決定し、廃炉プロセスに移行しながら、全力で再生可能エネルギーへのシフトをすることを強く要望します。
日本の技術力を、真剣に再生可能エネルギー開発にむけたなら、その分野で、世界をリードしていけると信じます。

7137 個人 自営業 ３０代 男性 この3つの選択肢であれば、ゼロシナリオ。しかし3つしか
シナリオがないのは不満。もっとも環境への負荷リスクの
低い選択肢や、原発依存度5％程度もある筈。

とにかくあの3つの選択肢では、少な過ぎます。もっと全体の意見の分布を精確に把握出来るように、階層的に意見を聴取して頂きたい。
例えば、まず国内に原発を残すか残さないの選択肢、そこから階層分けしてありの方は、原発依存度の比率を5％単位で選択肢を、無しの方は、火力と再生可能エネルギーとの比率と言ったように選択肢を
出して欲しいのです。

また、あえて方針は決めず、各発電方法による電力価格の差により、市場原理によって淘汰される仕組みを作って頂きたい。おそらく現在の機運であれば、経済的に可能な限り再生可能エネルギーを購入し
たいと考える人は、かなりの人数いて充分成り立つように思えます。

7138 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 自然エネルギー、再生可能エネルギーの普及に努め、原
子力発電は再稼働しない、早急に０にしてほしい
原子力については、燃料の廃棄、廃炉について安全な対
応をお願いしたい

エネルギーについて、エネルギー白書2011を確認しますと、2009年においては1990年当時とほぼ同じレベル、つまりかなり節約が進んでおり、エネルギーの使用が落ち込んでいます。
これは、電気、ガスすべての総数のようですが、使用量が減少している現在で、新たな原発は不要だと思います。
それよりも、自然エネルギー、再生可能エネルギーにシフトし、安全で燃料のいらないエネルギーにシフトしたほうが、地球に環境にやさしいため、将来も安心ですし、長期で考えるとコストも安くなると思いま
す。
また、自然エネルギーだけでは足りないため、火力発電が必要になる、総数とco2などの問題が発生しますが、こちらはco2を分解する技術がどんどん発達していると聞いています。
原子力の安全追及に予算を使用するよりも、co2を分解する技術研究に予算を使用し、環境に優しい火力を目指したほうがよいと思います。
（叱り火力発電も、一時的なもので、最終的には自然エネルギーに移行する）

7139 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 周辺海域海底資源の開発推進と段階的脱原発を進める
ことが必要と感じる。
現状において、日本周辺海域の海底資源がほとんど未開
発。ガス田およびメタンハイドレードは手付かずの状態。
これらの開発が急務です。

原子力によるエネルギー政策は将来的には縮小させる必要はあるが、現時点では大電力を安定的に供給可能なエネルギー源が原子力をおいて他に無いのが現状。
日本が世界有数の工業国となれたのは、「極めて良質な電力」を「安定的に供給」出来たからであり、その供給源が原発です。

現在、大飯原発以外の原発は全停止している状況で、不足分を老朽化した火力発電所をもフル稼働させることで何とか維持しているのが現状と言える。このことは、火力発電所に必要なメンテナンスも出来
ていないと言うことにつながり、突然の大停電につながりうる危険な状態と言える。
また、火力の為に必要な燃料は天然ガス及び石油であるが、これらは燃焼させれば再利用は不可能であり、常に供給し続けなければいけないということから調達コストが大幅に上昇する。原発のウラン燃
料の様に、燃料投入後複数年にわたって発電可能とは行かない。また、ウラン燃料については再処理によってプルトニウムを抽出することにより再利用も可能となる。

現状においては、老朽原発を除きメンテナンスの終了した原発を順次再稼働させ、安定的なエネルギーを確保した上で日本領海(排他的経済水域含む)内の海底資源の開発に注力するべき。
メタンハイドレードを筆頭に、天然ガス、レアアースなどを輸入に頼らずに安定供給可能と思われる量が周辺海域に存在するとの試算もあり、調査と開発にコストをかける意味はあると思われる。

さらに、原子力についてはメインの発電としては段階的に縮小し、新技術開発の為に研究用として継続して技術開発を行うべき。日本においては原子力を動力源とする艦船が存在しないが、将来的な国防の
ためには原子力を動力とする潜水艦等が必要となる。そのためにも小型原子炉の開発は必須と考える。

自然エネルギーについては、緊急時における補助発電の方法として開発は進めるべきと言えるが、メガソーラーなど広大な土地を必要とする方式は日本にはなじまない。風力についても、人口密集度が高い
ために騒音や低周波被害を考えれば非現実的。
太陽光発電は、大規模な工場、学校など建物屋上スペースの有効利用をメインとし、併せて高性能な大型蓄電池を併設するべき。基本的には設置施設の補助電力として利用するべきであり、これらの施設
を緊急時の避難施設にすることが有効。

上記のような理由から、拙速な脱原発には反対です。

7140 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ?まじめに生きる人々が大切にされずに、罪もない弱者が
犠牲を強いら?れ、その不幸で不条理な死屍累々の犠牲
を踏み台にして経済?繁栄を目指す日本の仕組みを1日も
早く変えてください。

このままでは、我が国は衰退していってしまうから、真摯にパブリックコメントを申し上げます。ま?じめに生きる人々が大切にされずに、弱者が犠牲を強いら?れ、かけがえのない故郷を追われ、家族の団欒が
破壊され?、その不幸で不条理な死屍累々の犠牲を踏み台にして経済?繁栄を目指す日本は、決して一流国家ではないです。事?故当事者自身は、何の責任もとらずに居座り、しっかり天?下り先を姑息にも
確保し、厚顔無恥なことに、さらに株主?総会では、何ら反省の色も見せずに、多くの原発停止等の?株主提案を数の論理で全部却下し、大飯原発の再稼働に続?いて、柏崎原発再稼働まで、「フクシマ原発
事故」があたかも脳裏にな?いかのように、原発推進をしてゆこうとする神経は、もは?や健全な人間の所作ではありません。こうした巨悪?を制裁できない日本の仕組みは、はたしてまともな法治国?家なの
か、大きな疑問です。それでも、傷つき絶望の底?にいる被害者のみなさんが、人間の尊厳を守らんと、一生懸命生きております。ぜひ、政治の力でその公平?な対応を1日も早く下され、かけがえのない家族
と故郷を守れるまともな国家を再構築するよう、お願いします。

7141 個人 法人等 ４０代 男性 「ゼロシナリオ」を支持します。
ただし、2030年にではなく、即時、すべての原発を停止
し、廃炉と、この人類の負の遺産としての原発の永久管理
に向けての具体的作業に入るべきと考えます。

　原発は処理不能で、半永久的管理を必要とする、危険な放射性廃棄物を高レベルから低レベルにいたるまで膨大に産み出します。その処理技術も、処理する場所も決まらないままに、これ以上、原発を運
転するのは、未来の人類に対する犯罪的行為とも言えるものだと思います。ましてや、福島原発の事故のような事態においては、放射能は管理不能な拡散状態となり、これから、この国はいまだ人類が経験
したことのない、放射能の危険性による種の危機にさらされています。

　原発をすべて廃止しても、なんの電力不足も発生しません。原発を維持する理由は少なくとも、電力需要的には存在しません。電気を産み出す方法は、原発以外にもあるし、その選択肢や技術はこれから
ますます広がります。原発にしがみつくことは、むしろそのような、人類と共存できるエネルギーへの移行を、時間的にも費用的にも阻害するものです。
　
　「発電時にはCO２を出さない」ことをもって原発がクリーンエネルギーとする議論がありますが、これはあまりにまやかしであるといわざるをえません。原発は、発電以外の部分で、膨大なCO2発生を伴う工
程が前提となって成り立つシステムであり、その前提なしに成り立ちません。発電後の処理、半永久的な管理まで考えるなら、トータルのCO２発生量はどんな発電システムよりも多いことになります。「地球
温暖化」問題は、人類がこの地球上で安全に存続していくために議論されている問題と思いますが、それで言うなら、放射能の危険性こそ、人類の存続への最も大きな脅威であり、放射能を産み出し、なお
かつ未来永劫に膨大なCO２発生を前提とする原発というシステムはゼロにすべきです。

　これまで政府や電力会社が説明してきた原発のコストには、廃炉費用、気の遠くなるような未来にまで必要となる放射性廃棄物の管理費用、事故後の収束のための費用、賠償費用、補償不可能な広範
囲にわたる経済的損失などが、加味されていません。本当に原発にともなって発生する費用をすべて算出するなら、圧倒的に高コストになることはあきらかです。

　繰り返しになりますが、今すぐ原発を全廃しても、なんの問題もありません。あまりに、肥大化した原発という税金の分配ばらまきシステムを、その既得権益にあずかる人たちが、この期におよんでもまだしが
みつき、維持しようとしているだけです。

　以上、どの点から考えても、原発を維持する理由は見当たりません。一刻も早く、原発への依存から抜け出すことこそが、人類にとっても、この国にとっても最善の策であると考えます。

　従って、原発は、今後、再稼働を行わず、今、稼働している原発も止めて、ゼロにする。2030年にではなく、今すぐに、原発ゼロ体制に入るべきであると考えます。

7142 個人 自営業 ４０代 女性 日本中の原発をただちに廃炉してください。 既存の火力発電、水力発電、企業の自家発電を全て適正に管理して稼働し、電力会社間の電力の融通をする。これと少しの節電で電力は足りるそうです。
危険な原発を動かす理由はありません。原発は全て危険です。

日本の原発は全て即廃炉にして、日本から原発をなくしてほしい。

7143 個人 その他 ３０代 女性 原発ゼロの未来をつくる 私はアメリカに留学、現在インターンで働いていて、震災があった時もアメリカに居ました。でも私の家族全員、友人は日本で暮らしています。今現在はアメリカにいるため、放射能の危険を肌で感じたり、節
電の不便さを理解していないかも知れませんが、やはり日本の未来のため、原子力発電はゼロという方向で進んでほしいです。かわいい甥っ子と姪っ子が安心して生きることを心から望みます。私たち日本
人ならできると思います。

7144 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発ゼロシナリオを支持する。核のゴミ最終処分方法が
無い。無数の活断層が走る地震国である。原発が無くて
も十分電気は足りている。原発より太陽光発電、風力発
電等の自然エネルギー技術の推進に力をいれて欲しい。

子孫の為にも、日本の国の為にも原発をゼロにして下さい。いくら安全対策をしても事故は起こります。核のゴミの処理方法も無い中で、原発再稼動には絶対反対です。美味しい魚や肉、新鮮な野菜、米、沢
山の食料を生産していた東日本は3.11の震災により全てが奪われ、今もまだ放射能の恐怖の中にあります。もし原発が無かったら、復興はすぐに出来ます。住民もすぐに故郷に帰れます。故郷を捨てる事も
なかったでしょう。放射能が邪魔をしているのです。こんな危険な原発は一刻も早くなくすべきです。もし又地震や津波で原発事故が起きたら、日本で安全な食料生産は出来なくなります。どうか国民の声を
聞いて下さい。国民を守って下さい。お願いします。

7145 個人 その他 ４０代 女性 原発はなんとしても減らし無くする方向でご検討ください。
そして、電力会社多社が参入できることによる新エネル
ギー開発の活発化を。

原発そのものを減らしなくすべきと考えます。
原発自体の危険性もさることながら、
なにより、核廃棄物の処理方法の見当が全くついておらず
地中埋設の安全性の確認もできず、半減期を何万年と待つという時点で
非現実的な方法でしかありません。
代替エネルギーとしては、水力、風力が現時点で現実的ですが、
いずれにしても電力会社１社が利益を独占するような体制ではなく
多くの会社が参入できるようにしていただければ
地域によってふさわしいエネルギー開発がもっと活発化すると考えられます。

7146 個人 自営業 ５０代 男性 原発の再稼働には賛成できません。
企業の自家発電や自然エネルギーを活用して、
唯一の被爆国として、核なしの安全エネルギー立国を目
指してください。

自然界の法則を無視したエネルギー政策は、人類に禍をもたらします。
原発利権から脱却すれば、その資金で、十分まかなえます。
今年は２０１２年ですから、これまでのように国民を軽視していると、国も政治も足元から崩壊していくのにそれほどの時間はかからないでしょう。
因果の法則からは誰も免れることはできません。
それを知ってするのか、知らずにするのか、その違いだけです。
その人の行いに応じて、それにふさわしいところにきちんと案内されて、必ず行き着きますので、どうか間違ったエネルギー・環境政策をすばやく見直していただき、これ以上、国に負のカルマを呼び込まぬよ
う、よろしくお願いいたします。

7147 個人 家事専業 ３０代 女性 もちろんゼロシナリオで！ 大規模な発電や設備などはリスクも高い。人の利便性の追求をするのはもう必要ないと思う。これ以上の地球への負担はやめていける方向へシフトして
ほしい。地域別での発電や個人での発電に切り替えて、電力会社は他の仕事ができたらよいと思う。核を保有しないで欲しい。世界規模での核の流通を止める時だと思います。

7148 個人 家事専業 ２０代 女性 原子力発電エネルギーからの脱却 ＜選択肢への回答＞
２０３０年時点で原発０％
＜脱原発＞
地震国である日本において、原子力発電を継続することは、電気エネルギーを生み出すという目的に照らし合わせると、リスクもコストも高すぎると考える。
福島第一原発の事故の原因が地震であることもあり得るのであれば、日本の原発はすべて、今この瞬間にでも、福島第一と同様の事故を引き起こす危険性があると考え、安全の確保がされていない現段
階では再稼動するべきでない。即時停止するべきだ。
仮に安全性が確保されたとしても、原発には核廃棄物処理の問題が未解決のまま残っている。この解決がされない限り、原発は未来の子どもたちにメイワクがられる負の遺産となる。
＜代替エネルギー＞
原発や化石燃料に代わるエネルギーとして、世界でその市場が大きく成長しているのが再生可能エネルギーである。日本は、未来に負債を残さない再生可能エネルギーの推進に舵を切り、国のビジョンを明
確に打ち出すべき。

7149 個人 その他 ５０代 男性 原発はできる限り早期に０％とする。理由は(1)日本が地
震国である、(2)核廃棄物の処理方法がない、(3)事故が
無くとも放射能漏れが健康と環境を破壊する、(4)原発作
業員の人権無視、(5)原発が攻撃されるリスクなど。

原子力エネルギーは放射能汚染を避けられない。ウラン採掘労働者・原発作業員の被爆を前提としながら、これらの人々は充分な知識も保障も得られていない。原発稼働による核廃棄物は処理方法が確
立していないまま増え続け、地中に直接処分しても危険性は継続される。特に、日本は地震国であるが、自然災害は今後も「想定外」の破壊力を持つことが否定できず、十分な防災設備などありえない。事
故が無くとも原発による放射能漏れは現実に世界各地で報告され、日本も例外ではない。特に内部被曝については十分なデータがないために根拠なく否定されてきているが、危険性が指摘されているなら
ば安全性が確認されてからこそ稼働させるべきであろう。特に、福島第1原発事故は全く収束しておらず今尚危険な状態であり、特に世界から不安視されている四号機の安全処理を完遂することが喫緊の
課題。この状態で他の原発を稼働させるのは国際的にも無責任である。また、核廃棄物の再処理は実質不可能であり、これ以上増やしてはならない。大きな負の遺産を子孫に残すだけでなく、各施設は戦
略的にもターゲットとなり大きな弱点となる。自然エネルギーに変換する方向が世界的な潮流であり、日本の技術力を積極的に導入してこの分野を牽引することは大きなビジネスチャンスでもあるし、人道的
にも評価されよう。原発に必要なウランはアフリカ等で採掘されているが、現場では放射能の知識もない労働者が被爆させられ保障も与えられていない。日本の原発作業員も同様で、労働実態が十分に把
握されていないということは国家的な犯罪である。また、原発事故によるものだけではない放射能汚染の実態調査も不十分であり、内部被曝の問題は早くから指摘されているにもかかわらず対応策がとられ
ていない。国民の安全・健康を第一に考えるならば、経済効率よりも安心で健康な生活を追求すべきである。大地震の不安が現実にあり、安全基準を満たす原発は実際にない上に、核廃棄物はこれ以上増
やすことができない状態である。直ちに原発を停止して、国民全体で節電を工夫し、新たなエネルギー政策を実施すべきである。

7150 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発は必要ありません。今すぐなくしてください。 何の安全性も確認されていない原発をどうして再稼働するのでしょう。最終的に電気代が値上げされたとしても、持続可能エネルギーだけで日本の電力をまかなえると思います。既得権益、利権、電力会社
の資産価値維持のための再稼働は必要ありません。

7151 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発ゼロシナリオを支持します。全原発の再稼働の撤回と
核再処理の廃止を求めます。昨年の震災以降、日本の原
発行政、事故処理及び管理を見てきましたが、とうてい原
発を持てるような能力がないと判断いたします。

原発ゼロシナリオを支持します。つまりは全原発の再稼働の撤回と核再処理の廃止を求めます。昨年の震災以降、日本の原発の行政、事故処理及び事後の管理体制を見てきましたが、とうてい原発を持て
るような能力がないと判断いたします。ただちに再稼働の撤回を求めると同時に、核の再処理に関しても廃止を要求いたします。
今後は、自然エネルギーを中心に据えたエネルギー政策を支持します。なぜなら、世界で成功している自然エネルギーを利用した発電は日本の技術が使われており、自然エネルギー利用の発電の可能性
は十分に実証されているからです。本気で自然エネルギーを利用した発電に取り組めば、もっと効率的でもっと安価な電気が作れるはずだからです。
これ以上我々の子孫に、負の資産を拡大しないでください。



7152 個人 無職 ４０代 女性 民間企業の自然エネルギーによる事業参入を求めます。 原発事故は１社独占の企業と、癒着により監視をきちんとしなかった国が一緒に起こした人災です。

そもそも東電が国内で実質独占して電力事業を行っていることに問題があると思います。
事故があったことが発端で電力の値上げにもなったわけですが、複数の企業がエネルギー事業を担っていれば、国民に負担を強いることもないはずです。

この際、原発からは一切手を引く。変わりにソーラーなどの自然エネルギーを充実させてください。
とは言うものの、国家的に不景気の現在、イニシャルコストのかかるエネルギー事業に参入する体力のある会社はそうはありません。
やはり国の補助、バックアップがなければ難しいでしょう。

最初は厳しいかもしれませんが、多少の血を流してでも、原発を全廃していく動きをしなければ、また、国と事業者の癒着をなくしていかなければ、国民に安心は訪れないと思います。

7153 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発を止めて他の自然エネルギー事業に変更して下さ
い。

事故が起こっても誰も責任を取らない危険原発を早くやめて下さい。大飯原発止めて下さい。海流、太陽光、安全な水素ガスなどいくらでも手立てはあるはずです。

7154 個人 無職 ７０代 男性 原発は直ちに廃止するべきです。 原子力は危険なもので人類がまだ完全に制御できていません。使用済み核燃料の処理もできていないし、再処理の目処も立っていません。これ以上危険物を排出させることを一日も早く止める必要があり
ます。原子力発電は巨大ビジネスで政官財学報等に亘って推進する強大なネットワークが築かれています。福島の事故は日本のあり方を経済中心ではなく根本的に変える機会になると思います。

7155 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロシナリオ 現状の安全対策では事故の危険はまったく払拭されていない。
今後改めるつもりもない内閣の意見を聞くにつけ、とてもじゃないけれど恐ろしくて原発維持など認められない。
代替エネルギーに関する開発を行うことで景気に影響も出るし、現存する原発は全て廃炉にして、代替エネルギーの発電施設へと転換することを希望する。

7156 個人 無職 ６０代 男性 54期の原発は即刻廃炉にすること。他核燃サイクルも即
刻廃止すること。核廃棄物の無毒化の研究をしろ。
石油・石炭は無尽蔵にある。原発は即刻やめて火力発電
にしろ。

核などは人間がコントロール出来ないシロモノだ。国民を騙しよくも平気で原発など作ったものだ。
原発は震度6で壊れるように設計されている。その通りだったではないか。柏崎刈羽もそうだった。
福島原発も地震で壊れたことが国会事故調で証明されたのだよ。故にすべて即刻停止し、廃炉にしろ。
二酸化炭素による地球温暖化なども大嘘ではないか。国民を騙すのもいいかげんにしろ。石油・石炭による火力発電で電力など賄える。

7157 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロを希望します。 正しい道を日本が選んでくれることを祈ります。

7158 個人 その他 ６０代 男性 2030年時点の原発依存度で3つのシナリオ
(1)ゼロシナリオ
(2)15シナリオ
(3)20~25シナリオ
抗議：5~10シナリオが抜けてる

NHKが行った世論調査によると15％程度が最多という。

「0%」と答えた人が34%
「15%程度」が40%
「20%から25％程度」が12%

ということは

「5~10シナリオ」があれば最多になるという予想は中学生でも可能。

より多くの原発を動かしたい原子力村の情報操作が見え見え。

なお、このコメント内容が官憲その他の公権力への回送を禁ずる。

7159 個人 無職 ６０代 男性 日本も世界の安全のためドイツやスイス、イタリアに学ん
で
原発ゼロの政策を決定して下さい。

現代科学の英知を結集すれば原発に変わるエネルギーは確保できると思います、
経過的に電力不足が起きる事に関しても、全国民が協力できるように、政府が先頭に立って呼びかけて下さい。
経済至上主義の大企業優先のエネルギー政策を見直す良い機会だと考えます。

7160 個人 学生 ２０代 女性 原発を使わない社会を目指したい。 私は原発即廃止を指示します。

原発が私たち人間のみならず、地球上の生命を危険にさらしていることは周知の事実です。その事実に基づき、私は原発廃止を強く要望します。
原発廃止を望む多くの人の中には、様々なレベルの人が居ると思います。即廃止派、段階的廃止派、そしてその中でも何年で廃止をするかによって考え方は異なっていると思います。
私は”即”廃止を要望します。なぜなら、原子炉の処分には長い年月を要するからです。私たち日本人は常に地震などの自然災害と隣り合わせですが、3.11以後はそれが恐怖として私たちの精神にいつもこ
びりついています。それは日本に対して負の効果をもたらしています。
地震や津波に限らず、これからも災害は必ず幾多と襲ってきます。そんな国で原発を保有する事はリスクが大きすぎます。現在は原発によって電気が賄えるという利益が目の前にありますが、将来原発はそ
の利益を大幅に上回る不利益を私たちにもたらすのではないでしょうか。それは想像を絶するものだと思います。もし私たちが文明人であるのならば、目の前の利益よりも生物としての長期的な利益を取れ
るはずです。

私たちに今できることは何でしょうか。それは最低でも、未来へ負の遺産を残さない事だと思います。それが私たちがすべき最低限の事ではないでしょうか。このまま原発による電気を使い続けて負の遺産を
残してしまったら、私は将来後悔すると思います。

政治学の世界ではもう何年も前から「sustainable development:持続可能な開発」が重要視されています。3.11以降、日本人は骨身に沁みてその事を理解していると思います。
舵を取るなら今しかありません。私は脱原発の方向を向いています。多くの人が向いています。国がその舵をとらないのならば、それは不遜だと思います。

7161 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 ゼロシナリオを選択します。 自然の力は人間の想定を越える形で常にやってきます。
人間の「想定内」で安全対策を行っても必ず「想定外」は再び起こります。
その際に、原子力発電所の引き起こす事故、影響はあまりにもリスクが大きい。

私は経済的負担が重くなったとしても、
二酸化炭素排出量の削減幅が小さくなったとしても、
送電線の分離・自由化、及び、再生可能エネルギーの開発を進め、
原子力発電所への依存度ゼロを国として目指すべきだと思います。

7162 個人 その他 ７０代 女性 脱原発を望みます。 核廃棄物を未来の子供たちに残したくありません。
あまりにもリスクが大きすぎます。

7163 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。 意見）
原子力以外の発電方法を早急に実用開発するために、今まで原子力開発費用にかけていた予算をほかの発電方法開発に宛ててほしいです。

理由）
経済性でのデメリット：総括原価方式や電力購入先が独占企業であることなどから、日本国民（企業ではなく個人）は世界で一番高い電気料金を払っています。この先核燃料廃棄物をずっと管理し続けること
は、それがどのくらい将来にわたって国民に負担となるかは誰にもわかりません、そういった理由から経済的な面からも原子力が（クリーンで安全で）安いとはいえないと考えるます。

安全性への疑問：これだけ地震が頻発し、津波ではなく地震による破損を事故調が指摘するなど原子力発電所の安全性には疑問が生じています。事故がなくても施設内で働く人は恒常的に被曝し、事故が
おきればもっと大きな被曝をしながらその収束に当たらなくてはならず、福島では今もその状況が続いています。そのように誰かの被曝の上に成り立つ設備よりももっと安全で持続可能な設備を開発するべ
きだと思います。

全く個人的な意見ですが、広島長崎を経験した被爆国として原子力発電所をもち、さらに福島での事故を起こした日本人は世界に率先して脱原発するべきです。私自身は被害者気分でいますが、国際的に
見たら環境破壊の加害者です、今までを省みてみる時期がきていると思います。

7164 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 3つのシナリオの中では、ゼロシナリオを推薦したい。 東電が地球に最も悪い影響を与えた企業として評価されるなど、原発依存に対する国際的な批判は大きい。一方、特に東北地域を含めた産業の活性化の必要性もある。再生可能エネルギーの開発へ注力
することができれば、産業の活性化と脱原発、2つの意味で国際的にもアピールできるのではないか。

7165 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 地震が多く、国土も狭い日本において、原子力を用いて
の発電は望ましくないというのがわたくしの見解です。たと
え、それで電力が不足しようとも、原子力発電には賛成で
きません。

地震が多く、国土も狭い日本において、原子力を用いての発電は望ましくないというのがわたくしの見解です。たとえ、それで電力が不足しようとも、原子力発電には賛成できません。

安全策がとられている、といいながら福島第１原発のようなことが起きてしまったのに、何を持って今後の安全を保証するのか？理解できません。
また、たとえ安全に稼働し続けても、核燃料の廃棄物については？

もうそろそろ、あきらめたほうがいいのではないでしょうか。
原子力は、ヒトの手には余るものです。
そんなものとともに心中したい、してもよいから今の利便や営利を求めたい。

そう思っておいでの方以外の人間、ドウブツ、植物、そして地球そのものまでまきこんで破壊するのが、原子力のちからです。

アジアの島国は島国らしく、手に余ることはしないでもっとのんびり生きましょうよ。。。
「安定供給」とか思うから、ややこしいのです。
病院や寒冷地優先にして、一般家庭なんて電力制限してしまえばよろしい。

真夜中に、ゲームだテレビだパソコンだ冷房だと、自然に逆らって生きる人たちの電力を賄うためや、誰もいない高速道路のサービスエリアトイレの便座を温める電気など、、、。

ムダ！！！

7166 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオへ賛成 原発の安全神話など最初から存在しない。
（テロのミサイルに勝てるわけがない）

総括原価方式、発送電一体管理、地域独占といった電力事業を根本から見直し、原発に頼らない社会を目指すことを明確化するなら、そのためにかかるお金を負担する気持である。

7167 個人 自営業 ３０代 男性 脱原発 なぜ毎週毎週、首相のお宅にあんなに人が集まっているのに、国民の声を無視するのでしょうか？原子力がなくても人は生きていけます。放射能と共にはニンゲンは生きていけません。いつまで高度成長期
～バブルの夢を見ているのですか？そろそろ目を覚ましませんか？全ての原子力発電所を廃炉にして下さい。お願い致します。

7168 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 「原子力発電所依存度0の達成」及び、「全国原子力発電
所の稼働停止」の以来について。

首記の通り、原子力発電所を直ちに稼働停止をして下さい。
日本は、島国で波の満ち引きによるエネルギーを活かした発電が出来るのでは無いですか。その他、様々な自然エネルギーが満ち溢れていると思います。

その様なエネルギーを有効に活用すべき。
原子力発電所に万が一事故が発生して、昨年の様な事故を二度と発生させないという保証は誰が出来るのでしょうか。
今後の国民達の不安を除くべく、今日からでも日本は原発依存を0にすべきです。

7169 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 選択肢の設定にあたっては、産業構造の転換やエネル
ギー消費効率の改善、省エネ努力などにより、小さなエネ
ルギーで社会を維持できる可能性を含め、将来のエネル
ギー需要について、もっと多様な可能性を考えるべき。

選択肢の設定にあたっては、将来のエネルギー需要について、もっと多様な可能性を考えるべき。同じ経済活動を行うのでも、省エネや構造転換により、劇的に小さなエネルギーで社会が回っていく可能性
が高い。また、産業構造についても、国際的な競争環境を鑑み、既存の製造業の枠組みがこの先数十年維持できるとは思えず、マクロフレームの転換含めた考え方が必要。現在の延長線で考えた未来像
をもとに選択をするのは、日本の本来有するポテンシャル・可能性を封じることにつながる。

7170 個人 家事専業 ４０代 女性 原発依存度　０％
2030年より、もっと早く。

『必ず襲ってくる自然災害を私達は防ぐことはできません。それが明白である限り、私達にできることは災害を前提に備えることです』冨田洋（幻冬舎；復活への道）
お金依存の時代は変ったのです。金にしがみついても未来は無いと気づかされたのが３．１１。物事をまっすぐに見ない政治家や官僚は取り残された人間です。

7171 個人 無職 ６０代 男性 使用済み核燃料の保管場所も保管方法も決まらない状
態で、具体的に「放射能を制御」出来ない人たちが、なぜ
継続を選ぶのですか。福島の事故を止めてから発言すべ
きです。早急に太陽光発電に切り替えるべきです。

　全世界の人間の知能を集めても、福島原発の事故は収束できていません。
　なぜ原子力にこだわるのでしょうか。
　推進したい人が，使用済み核燃料を「自分の家で保管し」他人に悪影響を及ぼさないように出来たら、原発を推進しても良いです。
　全世界の英知を集めても、出来ないことを「安全」だと行ってきた経産省の役人に責任を取らせてからの議論でしょう。
　なぜ官僚の責任追及をしないのでしょうか。
　電力会社の儲けだけを確保するための会議は必要有りません。
　誰にも悪影響を残さないエネルギーの使用を求めます。
　化石燃料は，１．料金が高くなる　２．排ガス対策が必要３．国民全体に料金値上げを強要する。ので賛成できない。太陽光発電が一番地球に（人間に）
優しい熱源です。
　必要のない計画停電を辞め、「安心できる電力」を使用できる政策を求めます。

7172 個人 無職 ６０代 男性 使用済み核燃料の保管場所も保管方法も決まらない状
態で、具体的に「放射能を制御」出来ない人たちが、なぜ
継続を選ぶのですか。福島の事故を止めてから発言すべ
きです。早急に太陽光発電に切り替えるべきです。

　全世界の人間の知能を集めても、福島原発の事故は収束できていません。
　なぜ原子力にこだわるのでしょうか。
　推進したい人が，使用済み核燃料を「自分の家で保管し」他人に悪影響を及ぼさないように出来たら、原発を推進しても良いです。
　全世界の英知を集めても、出来ないことを「安全」だと行ってきた経産省の役人に責任を取らせてからの議論でしょう。
　なぜ官僚の責任追及をしないのでしょうか。
　電力会社の儲けだけを確保するための会議は必要有りません。
　誰にも悪影響を残さないエネルギーの使用を求めます。
　化石燃料は，１．料金が高くなる　２．排ガス対策が必要３．国民全体に料金値上げを強要する。ので賛成できない。太陽光発電が一番地球に（人間に）
優しい熱源です。
　必要のない計画停電を辞め、「安心できる電力」を使用できる政策を求めます。

7173 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発を続けることは、将来の子どもたちにどうすることも出
来ない危険な放射能を残すことです。使用済み核燃料を
どうするかの技術も処分場所も不確定な中で原発を動か
すことは絶対にあってはならないことです。

地震の多い日本では、原子量期変わるエネルギーを以前から模索していています。太陽光・風力など、まだ原子力に代わるエネルギーは完全に見いだせてはいませんが、国民一人一人が、今回の事故を
他人事としない事が大切です。
福島県民の気持ちになってこれまでの原子力に頼ってきたことを国民自身が反省し、代替えエネルギーへの方向転回をめざしていくべきです。そのためには、国が十分な開発費を予算化し、これまで以上に
国を挙げて努力する必要があります。
　今こそ、国民が一つになり、エネルギーについて考え、できることを進めていく必要があります。
　私たちは、節電に努めています。この小さな協力は小さいものかもしれませんが、みんなで取り組めば，大きな一歩になるはずです。どうか、もう一度検討をしてください。子どもたちの未来のために！

7174 個人 自営業 ４０代 女性 原発への依存の方向性はゼロシナリオであるべきです。
ゼロシナリオが選択されることを希望します。

国も東電も福島の原発事故で、放射能によって被害を受けている人々の苦しみを十分に理解できていれば、さらに原発に依存していこうという態度は世界的にみてもおかしい。どれだけの人たちが苦しんで
いるか、対応できていると思えない。地震が多発する日本で原子力発電を安全に運転できるなどあり得ない。日本は脱原発、それしかない。ゼロシナリオを希望します。



7175 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 女性 再稼働を中止し、原発をゼロにしてください。
自然エネルギーを推進してください。
経済的に原発にたよらざるを得ない地域が、他のことで自
立できるようにシフトしていくべきです

原発は、福島のような事故がなくても　後に処理に困る汚染物質を大量に生み出し、作業員と環境に被ばくを強要し、海に汚染された温水を排出しつづける
最悪の海あたため装置です。その理由だけでも廃炉に値します
活断層集中地帯に老朽化した原発が集中する福井で、大飯原発を再稼働するなど、こどもたちの未来を完全に無視しています。

7176 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 「ゼロシナリオ」しかありません。 私は今回の東日本大震災で岩手県の復旧活動ボランティアに参加しました。最近の報道では、未だ福島県における原発周辺の住民の方々が住んでおられた地域からは白骨化された遺体が発見されてい
ると聞きます。この責任はどうなるのか、ずぅーっと考えています。
今回、パブコメを募集することで広く国民の意見を聞く姿勢は正しいことだと思います。
ぜひとも、地域住民の思いを最優先に、「ゼロシナリオ」が私たち国民の安全な生活を確保する道につながることを強く意見します。

7177 個人 家事専業 ４０代 女性 「エネルギー・環境に関する選択肢」3つのうち、「原発ゼ
ロシナリオ」を選択します。

原発は安全ではない上に、大きな施設で大量に発電し、送電線でわざわざ遠くに運ぶことは、無駄です。送電時に大量の電気を無駄にしてしまう。

地域毎に、その場に合った方法で、自然エネルギー等を活用し、小さな施設で発電。足りない分は、蓄電池で補うようなシステムを推進すべき。

原発に掛かるお金は、莫大だと聞きます。ソノお金を、自然エネルギーの開発や、地域コミュニティーの活性化に使った方が、地方も潤い、景気を上向きにさせる事ができると思います。

7178 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電依存を０％にし、国内発電の再生可能エネル
ギーへのシフトとその技術と交通インフラ、情報インフラと
エネルギーインフラ（ガス・水道を含む）のパッケージ輸出
ができる環境整備をすべきである。

核廃棄物の処理は、もう何年も暗礁に乗り上げていると言っても過言では無い状況です。そんな中、これ以上原子力発電に依存し、核廃棄物の処理を次世代いやもっと先の世代に背負わせるというのは、
無責任極まりない話だと思います。
また、震災で明らかになった、原子力保安院及び電力会社の隠蔽体質・危機管理能力欠如からも、彼らに核爆発を起こす可能性のあるものを任せられません。
新幹線・高速道路・情報通信網、それらの日本の最先端技術を駆使し、地産地消の再生可能エネルギーでも、十分に豊かな国民生活が担保できる街作りを震災復興地域をモデルケースとして、国内で実現
し、それらの国内常設化及び海外輸出を国家戦略とすることで、景気対策にもなります。
土建屋だけが儲かる交通インフラ整備だけを公共事業として復活させるから、批判が大きくなるのです。国民全てが豊かな生活を維持するビジョンこそ今必要なのではないでしょうか？

7179 個人 会社員・
公務員

３０代 女性
ー「原発ゼロシナリオ」・・・唯一の脱原発シナリオ

原発はゼロにしてください。自然エネルギーを推進してくだ
さい。

福島県で生まれ育ちました。今も家族が放射能問題で未来に不安を抱えています。二度とこのような事があってはなりませんし、間違いから学べない国は一時的繁栄しか望めないと考えます。もっと生命に
危険性のないエネルギーを使用すべきです。

7180 個人 家事専業 ４０代 女性 ゼロシナリオを支持します。提示されたシナリオはどれも電
力会社がエネルギー生産の主体で他の選択肢が明示さ
れていないように感じます。エネルギー生産への門戸を広
げれば、もっとリスクの少ない数値になるのでは？

北九州市では、ゴミ焼却施設でのタービン発電のシステムが出来上がっているが、九電からの計画停電が呼びかけられている今でさえ、この発電システムがフル稼働で利用されたと聞いていません。
また、新日鉄や八幡東区の東田地区では、自社発電や自己発電の電力供給の研究がされていますが、供給されている地域は極わずかです。

こういった発電能力はあるものの、インフラが出来上がっていないものは、どれだけ今回の提案資料の中に反映されているのでしょう？

こういった電力会社以外の発電産業のインフラ確立で電力生産量の数値はまた変わると思います。

また、これから先の人口の減少や省エネ機器の普及が進めば、未来の電力必要量も下がっていくのではないでしょうか?

7181 個人 自営業 ３０代 男性 原発廃止、クリーンエネルギーへの変換 地震が多いくにで原発のメリットなし、ドイツを見習ってください。
自分の住むところを壊すな

7182 個人 自営業 ４０代 男性 原発０％を希望します。 安全性やコスト面から見ても、原発は一般的な国民にとってはデメリットだらけで一切のメリットが感じられません。
電力の問題に限らず、一部の人たちの利権のために、多くの人たち特に子供達が犠牲になり続けるシステムは早急に撤廃すべきだと思います。
低コストで安全な自然エネルギーの研究はあちこちで進んでいるので、原発にかけているお金をそちらに回せば、必要な電力は十分にまかなえると思います。
原発０％でお願いします。

7183 個人 無職 ７０代 男性 原発０を望む 既に破綻している核燃料サイクルの再処理の廃止を決めてください。

7184 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を選択します。 原発の再稼働はしないでください。将来の日本人、地球、人類の為に、原発はゼロにしてください。もっと自然エネルギーを推進してください。

7185 個人 その他 ６０代 男性 　シナリオ(1)しか、考える必要はない。原発はトイレのな
いマンション。(2)(3)ともに今後も、汚染された物質が膨大
な量、発生するから。
　廃炉の研究を世界にさきがけて進め、廃炉産業を興し経
済復興に寄与せよ。

　３．１１では、直接の原子力災害死亡者はいないとされる。技術の蓄積があったからである。だから、本当に、原子炉の壊滅的状況が発生していない今のうちに、廃炉とすべきである。発生していない今な
らできる。
　経済復興にあたり、「再生エネルギー産業」に注目が行くのは当然であるが
「廃炉産業」を見落としているようである。東北の地域振興と、タイアップして世界一の廃炉技術を確立し、千年先を見越した「核廃棄物処理」に、国家予算を投入すれば、現在の電事連加盟の先進的企業群
も、総力をそそぐことができる。

7186 個人 自営業 ４０代 男性 現体制では、ゼロシナリオを選択せざるを得ません。 原発廃止の立場をとる理由は数々ありますが、ひとつだけ書かせてもらうと、使用済み核燃料の処理技術が確立されていないことです。核燃サイクルシステムの破綻は明らかです。

7187 個人 自営業 ４０代 男性 日本は可能な限りすみやかに脱原発（稼動原発の停止、
順次廃炉、もんじゅ停止）し、自然エネルギー、再生可能
エネルギー利用を進めるとともに徹底的な省エネ社会に
転換する。

福島第一原発の事故を例に出すまでもなく、原子力は人間の制御能力の限界を超える技術である。原子力産業に関わる職員、関係者のモラルハザードの問題もあり、日本は出来るだけ速やかに原子力発
電を停止させ、順次危険性を最小にするべく廃炉を進めていくべきである。

それと同時にまず国策として徹底した省エネ社会を目指すべく行動を開始するべき。今夏の電車、商店などの冷房はすでに異常とも言えるほど「冷やしすぎ」であり、昨年の危機的状況をまったく忘れてしまっ
たかのようである。このような事態は早急に批判され、改められなければならない。

また、国の主導で自然エネルギー開発（太陽光発電、潮力発電など）をすすめ、再生可能エネルギー（火力、水力発電）と併用しつつ、また高性能の充電池の開発にも取り組む。究極的には各家庭の電力は
個々の家屋に設置した太陽光電池を利用することを義務付け、電力消費を少なくしたライフスタイルを達成させる。

いずれにせよ、まず進めるべきは稼動原発を停止させ、どの時点で深刻な災害が起こっても、事故が起こらず、被害が拡大しないような計画を準備することである。

7188 個人 パート・ア
ルバイト

２０代 男性 脱原発。 私は原発に反対です。

確かに有限の化石燃料にたより続ける事はできません。
だからクリーンエネルギーと言われていた原発を賛成するわけにはいきません。

正直、東日本大震災で福島原発が爆発していなければこの問題には全く興味がありませんでした。
自分で調べるうちに、なんて危険なものを無視して生活してきたんだろうと痛感しました。どこがクリーンなのでしょうか？

もしまた事故があったとき。
国は
電力会社は
「想定外の出来事」を繰り返し、同じ過ちを繰り返すのでしょうか？

子供や孫やひ孫や　未来に産まれゆく命の事を考えると原発をやめ、これ以上エネルギーの前借りをやめるべきです。

7189 個人 学生 ２０代 女性 原発ゼロシナリオ。
もう原発はやめてください。
日本なら、本当は、クリーンエネルギーに少しずつ変えて
いける力があるはずです。

少しずつ表れてきている放射能の影響。
原子力ムラというシステム。
新しい原発の下の活断層。

100年後の国民は、何を思うでしょう。
未来に胸を張れる生き方を、国としてしていきたい。

節電等出来る限りの協力はします。
今決めずに、決断せずに、どうするんでしょう。

一国民として、国民の代表にお願いします。
この国を、好きになりたいから。日本を、変えていきませんか？

7190 個人 その他 ６０代 女性 原子力による発電に反対します。 地球が生まれ、植物、動物が作られ、人間が誕生しました。頂点に立ったと思い込んだ人間が地球のあらゆる物を欲しいままにしてきました。この地球で生きる機会は一度だけです。命あるものすべてが人
間が作り出した多くの物質(人工の放射能物質を含む）によって滅びることがないようにと願っております。

7191 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 女性 こどもがいると、原発事故は他人事ではありません。
こどもに残したいものを脅かす可能性のあるものを、
私は好みません。

原発が０でも問題ありません。

電気が足りないと言うのなら、
消せる電気はいくらでもありますよね。

誰かが通るたびしゃべる自動販売機なんか要らないし、
ラッシュ時以外は自動改札機が半分に減っても問題ないです。
真夜中には街灯以外の看板は消せばいい。

こどもが生きていく未来を想像したときに、
原発はなくてもいい。

必要なのは地球のメンテナンスです。

便利のためにいろんなことをしすぎですよね。
日本は。

7192 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 廃燃料の最終処分方法が決まっていない原発をこれ以上
動かす事には、反対です。

　廃燃料の最終処分方法が決まっていない原発をこれ以上動かす事に、反対です。当面は天然ガスなどの化石燃料に頼らざるを得ないと思いますが、徐々に自然エネルギーの割合を増やし、脱ＣＯ２、脱化
石燃料を目指し、京都議定書を守るべきです。
　原子力発電所は、廃燃料の処理コストも勘案すると、決して安いエネルギー源ではありません。またウランも化石燃料ですが、あと５０年しか持たないと言われています。今のうちから、脱原発を進めておく
べきです。
　国家戦略として自然エネルギーシフトを進めることで、関連した技術革新が生まれ、新たな輸出産業になる事は、日本にとってとても有益な事です。
　世界最先端の省エネ国家として、世界に貢献できる日本になって欲しいと思います。

7193 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力の悪さ加減のみを原発廃止理由にはできないくら
い日本国民はエネルギーを消費し続けている。もっとその
ことを考えよ。

電気使用量を制限する法令、エアコンを設置できる数を定める法令等々、日本国民がエネルギーを限定して消費する覚悟があるのならば、原発ゼロでも納得できる。でも、今までと同じ消費量ありきで原発
ゼロは道理に適わないのではないか。電気料金が上がるといえばグズグズと文句を垂れる。化石エネルギーによる電気供給の現実も見ないで（知らないで）文句ばかり言う。きっと再生可能エネルギーの導
入コストが電気料金に乗っかってくると知ったとき、また文句を垂れることだろう。
京都議定書の問題、日本国民ははどう思っているのでしょう。再生可能エネルギーの比率が上がってくるまでは火力フル稼働で、ばんばんＣＯ２出して、温暖化でまた気温が高くなって、エアコン使って、電
気足りなくなって、そして火を焚いて・・・負の連鎖を繰り返しいつになったら日本国民は気づくことだろう。
再生可能エネルギーは大いに研究開発してもらって導入すべきです。ただ、それまでの間、暫定的に原子力は必要。温暖化問題、化石エネルギーの暫定埋蔵量を考えれば再生可能エネルギーと原子力の
ベストミックスを考えていかなければ、日本国民の（人類の）欲を残して地球は終わっていくことだろう。
悪い言い方だが、エネルギーは奪い合い。ウランだって奪い合いになる。きっと。

7194 個人 その他 ７０代 女性 原発ゼロを選択します。 再稼働はしないでください。
自然エネルギーへを進めてください。
核廃棄物の負のの遺産を未来の子供たちに残さないでください。

7195 個人 自営業 ３０代 男性 脱原発。これしか選択余地はないと思います。電力が足り
ないとか電力会社が潰れるとかといった理由が、人に制
御できない原発を推進するなんて到底理解できない。

まして、電力の不足においては民間企業からの買取、再生可能エネルギーの推進など、取り組むべき事があるはず。

また、利権や保身しか考えていない今の電力会社に原発の制御を任せるなんてありえない。なにも信用できません。福島の原発が収束すらしていないのに、どう考えたら可動を推進となるのでしょうか。。

政府も東電や国外へ税金を垂れ流すぐらいなら再生可能エネルギーへもっと投資してください。

7196 個人 自営業 ５０代 男性 既成概念を見直し、自然エネルギーの最大限の利用を公
平に議論したい。廃炉を決めてからも、その作業が完結す
るまでに多大な時間を必要とする原発は、すぐにでも原発
ゼロのシナリオを進めるべきだと思う。

ほとんどの日本人識者、政治家、リーダーたる方々は「日本はエネルギー資源がない国」という枕詞で物事を語り始める。はたして本当だろうか？エネルギー保存の法則からいえば、災害ももたらすが恩恵も
与えてくれる日本の風土は、自然エネルギーに満ちていると考えられるはず。
産業革命以後の蒸気機関をはじめとしたシステムは、化石燃料や核による熱量集約型のエネルギー生産手法だが、これを分散型にし、かつ先進テクノロジーを使えば、より負荷が少なく、安全なエネルギー
生産ができると思う。

また、市民レベルでの生活様式は、産業革命前に学ぶことが沢山あると思う。けっして、江戸時代以前に戻れ、と言っているわけではなく、自然に対する畏敬の念や接し方を再考しつつ、再生可能エネル
ギー生産の先進テクノロジーを取り入れた生活様式が送れるようになれば、現代社会が抱える諸々の問題を解決しつつ、『楽しく暮らす』ライフスタイルを取り戻せると思う。

幕末や戦後に日本へやってきた西洋人は、日本人の笑顔や態度に精神的豊かさや気品を感じたという。いまの我々も、ちょっとした視点のシフトで、その頃の笑顔と誇りを取り戻せるはず。
そんな意味も含めて、2030年までに原発ゼロのシナリオをすぐにでも進めるべきだと思う。

さらに、ヒステリックに『核』に対してアレルギーを持つのではなく、廃炉技術も含め、科学的なリテラシーを社会全体で共有すべきだと考える。

7197 個人 自営業 ６０代 男性 現在の技術レベルを考えると、商用の大規模な原子力発
電をいっさい停止すべきである。

福島第一原子力発電所の事故で初めて知ることが出来たのは、使用済み核燃料からも熱が発生し続けていることでした。ということは、原子力の火を完全に止めることが出来ないと言うことです。
人類は、原子力の火をともすことはできましたが、完全に消すことが出来ない状態です。
原子力のエネルギーを使うのであれば、消火の技術が完全にできてからにしてください。
もちろん、燃料のリサイクルを含めて安全な原子力発電技術の研究開発は必要と思います。
国や企業の利益だけを考えずに、人類の健全な生存が図れるように考えてください。

7198 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発の稼働に反対です！ 原発の稼働に反対です！



7199 個人 家事専業 ４０代 女性 原発０シナリオ 政府の方々は本当に原発の安全性を確立していると考えているのでしょうか？私は再稼動の基準や稼動年数をたびたび変更する政府のやり方に疑問を感じます。安全性に疑問がある原発にこれ以上頼り
たくありません。
もっと、国民の声を聞いてください。私たちの意見を抹殺しないでください。
よろしくお願いします。

7200 個人 自営業 ３０代 女性 原発はゼロにする方向で今すぐ行動を起こすべき。 火力その他のエネルギーで本当はエネルギーはまかなえる。それを隠している。原価が高くなるという言い訳は、独占企業による企業努力欠如の部分が大きい。他国にできて日本にできないわけがない。

7202 個人 自営業 ４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を望みます。 【意見】
原発ゼロシナリオを進めて頂けるようお願い申し上げます。
現在ある原発の再稼働はもちろんのうえ、新規建設も許容出来かねます。
再考をお願い致します。

【理由】
・福島原発事故を受けて、私たち人間に制御出来る範疇のエネルギーではない。
・福島原発は今でも４号機を含め、全く持って安全とは言えない状態である。
・日本全国で今後も巨大地震発生の可能性が高まっている事
・原発の耐震設計基準を超える震度発生の可能性が否定出来ない事
・現在、被災地のみならず、全国の多くの方が放射能汚染を避けての避難生活を　余儀なくされ、子供たちの内部被爆を避けるため、血のにじむような努力をし　ていることを知って欲しい。
・福島原発事故に対する補償問題が全く持って納得いくような解決に至っていな　い。
・長期的な視点からは原子力発電所稼働による経済的なメリットが全く無い。
・原発稼働について官邸前の連日の抗議行動に見られるように、多くの国民の理　解が得られていない。民意を聞いて下さい。
・放射性物質の安全な最終処分技術が確立されていない。
・放射性物質は非常に長期間、健康上の問題を引き起こす。
・放射性物質の環境への放出・拡散を完全に押さえ込むことは不可能。
・原発の稼働中は、そこから発生した「放射性廃棄物」と呼ばれる放射性物質群　を生成し続け、それらの対応が困難。
・原発稼働や運営に伴う国・東電などの責任所在が非常に曖昧で、納得がいかな　い。
・諸外国でも色々な代替エネルギーが検討されており、長期的なコストや安全性　はそちらの方がより良いことは明確。
・現在の原発業界に携わっている方々の、原発に依存しなくても済むように生活　や今後の将来についても併行して考えていくべきである。

7203 個人 自営業 ５０代 女性 原発はいりません。これからの日本をこれ以上危険な土
地にしないでください。現代の科学技術をもってすれば原
発がなしの代替エネルギー活用は可能。国民のひとりとし
て責任と決意をもってコメントします。

２０１１年３月１１日の震災後、福島の原子力発電所の事故から、報道が管理されているらしいと知りつつも、インターネットを通して知ることができ、そのたびに「原発はいらない」と強く願うようになりました。
危険きわまりない原発は未来を不安と危険でいっぱいにしているということ、政府の方々もご存じだと思います。同じ人間のひとりとしてどうぞ今、世界の未来のために日本が最高の決断をして原発のない世
界をスタートしてください。強く望みます。日本が大好きで愛しています。

7204 個人 無職 ７０代 男性 原子力発電は完全に廃棄すべきです。再生可能エネル
ギーを開発し、
それで電力を賄うように転換するべきです。

福島第1原発の大事故で原発が如何に危険であるかを世界に示しました。ドイツもついに脱原発に踏み切りました。原発はもともと人間が制御できないものなのです。それなのに安全神話を作り上げて国民
を騙し続けて来ました。ところがこの期になっても野田政権は大飯原発を再稼働させ、さらに他の原発の稼働を模索しています。とんでもないことです。今度日本のどこかの原発で事故が起きたら世界中に放
射性物質が拡散するでしょう。その時になって「想定外」と言っては遅いのです。最悪の事態を想定し原発は廃棄すべきなのです。そして原発への費用を再生可能エネルギーの再発利用に振り向けるべきで
す。日本にはその技術と能力があるのです。研究者は原発に使う予算の数％の金がないのでなかなかやれないだけだと言っています。
　太陽熱、地熱、風力、波浪、中小河川の水、廃棄されている熱の再利用など発電できる資源は日本には溢れています。脱原発をしてすぐに再生可能エネルギーの活用に向かうべきです。

7205 個人 無職 ３０代 女性 原発なくしてください 原子力発電はすぐにやめてほしい。
廃炉にするのにも何十年もかかる。
安全に作業が終了できるかわからない。
でもすぐにストップして、できるかぎりの努力、技術で処理してほしい。
世界の平和のためにそうしなければならないと思う。

7206 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発稼働について 原子力村のみなさん、もうそろそろお金や自分を守ることから
卒業しませんか？

みなさんもどこかで本来進むべき方向と違うところを向いていることを
感じておられるはずです。

国民の意志を、力を無視しないでください。

あなたたちは国民の代表として国を動かしているのです。

わたしたちの代弁者であってほしいのです。

どうかどうか、この転換期を迎えた今、
ご自身も古い殻を脱ぎ捨てて、新しい未来を一緒に作ってください。

わたしたちにもう一度国を信じさせてください！！！

7207 個人 家事専業 ３０代 女性 私は人として、ゼロシナリオしか選択できないです ウラン鉱山での発掘の際、そこで働く人、周囲の住民が被曝しているという時点で、最初から原発で電気を作るという案を取り入れるべきではなかったはずです。
「核の平和利用」という言葉がありますが、この人達のことを一瞬でも思うことができたら「平和利用」という言葉がいかに浅はかなものかわかると思います。
まず、あらゆる工程で被爆者を一人も出さないこと。
使用済み核燃料を完璧に無害なものに処理する技術が開発されること。
これがクリアされない限り、原発を稼働して豊かな暮らしを得ようという考えは人として愚かだとしか思えません。

7208 個人 家事専業 ３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」　に賛成
もう原発はいらない

これ以上被害を拡大しないためにも、今原発を止めないと引き返せなくなる。これは日本だけの問題ではなくて世界にかかわる問題です。
先日「ネプチューン」という海上での電力開発の記事を読みました。このような最新クリーンエネルギーを先駆けて開発する日本の使命だと思っています。技術大国日本なら絶対にそれができるはずだから。
将来の子孫のために。
長期的経済安定のために。
政治家の皆様よろしくお願いします。

7209 個人 パート・ア
ルバイト

５０代 男性 全原発を廃炉し日本から放射能製造工場をなくしてくださ
い。核のゴミは再処理を中止し直接処分してください。原
子力廃炉省を設置し1秒でも早く日本から全原子力関連
施設をなくし全原発を廃炉にください。

　福島事故は東日本一帯を放射能汚染し、地震津波で原発は崩壊し放射能がばらまかれることを証明しました。今後この放射能が日本に住む全生物の遺伝子を傷つけ未来を奪っていきます。
　日本のような地震多発国で逃げ場がない狭い島国で原発を続けることは自殺行為であり凶器の沙汰です。福島事故後に原発の安全神話は崩壊し、今、放射能安全神話が政府マスコミによってばらまか
れています。原発の温排水より高い放射能でも赤ちゃんに食べさせられるというような食品放射能基準値、原発内では黄色のドラム缶に入れ厳重に管理が必要とされる低レベル放射性廃棄物より高くても
一般ゴミとして処理しろという環境省のガレキ広域処理基準。
　これらの政策から見えるのは放射能への無知であり、除染も除去も不可能な放射能をばらまいた責任を隠し、原子力を続けるために日本全国を放射能汚染して集団自決を迫っていることです。
　これから生まれてくる子どもたちが放射能汚染された土地で健康に文化的な人生をおくれますか。日本人がこれから何世代も何百年も10万年以上厳重な管理を必要とする放射性廃棄物と共存して生きて
いけると思えますか。
　放射能安全論は科学への冒涜です。人間は放射能汚染された大地では生きていけません。猫や犬やその他の生物も放射能汚染された日本では生きていけません。ただちに影響はなくとも、原発はただ
ちに停止すべきです。ただちに廃炉にしてください。私たちは放射能汚染を望んではいません。原子力発電は放射能製造工場です。電気は放射能を製造しない方法でいくらでも発電できます。再処理って何
を再処理するのでしょう。再処理して生み出されるのは大量の放射性廃棄物だけです。プルトニウムが何の役にたってますか？どこにプルトニウムで発電できる発電所がありますか？
　もんじゅは毎日5500万円のお金を使い、一体何キロＷ発電していますか？
　うそをつくのはやめてください。
　もんじゅはお金の高速消費炉であり、こんなものを続けていれば消費税などいくらあげても、すぐになくなります。原発は日本国を破産させます。核燃料サイクルは、やればやるほど赤字が拡大し、日本国の
歳入より巨額の赤字60兆円かかるだろうと予想されています。そんなお金がどこにあるのでしょう。
　原発を増やせば日本の電気代はタダ同然になると言われ、日本中に50基以上の原発ができました、原発が増えれば増えるほど日本の電気代は上昇し、世界一の電気代になっています。原子力発電のな
い1970年以前の電気代の方がはるかに安かったのはどうしてでしょう。原子力発電は最も高価で金のかかる発電方法であるというのは日本の電気代が世界一高いという現実が証明しています。
　私たちは原子力ムラに殺されるために生まれてきたわけではありません。日本の国土を放射能で汚すことは許されません。先祖代々の文化、風習、土地を守り、歴史を継承し、輝く未来を子どもたちに残す
ため、放射能製造工場は日本からなくすしかありません。原発を残す選択などありません。原発が残れば未来がなくなります。

　放射能汚染は遺伝子を傷つけ日本に住む全生物の命を奪います。経済など命がなければ何の意味もありません。どれだけ資産を築いても、どれだけ貯金を残しても、病気になり死んだら終わりです。どうし
て発電ごときに命を危険にさらし未来を捨てる選択をしなければいけないのか？
　いのちを守ってください。全原子力施設の廃棄と原発からの即時撤退を求めます。

7210 個人 自営業 ３０代 女性 原発はすべて廃止にして欲しい 1.原発で働いている人々の人権があまりに守られていないと思う
2.原発が稼働している地域で、今後巨大地震が起こる可能性がある
3.放射性廃棄物を生み出していくだけなうえ、その管理に莫大な費用がかかる
4.海外での日本への評価が下ると懸念している

7211 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 3つの選択肢の中では、原発20～30％という案が一番ま
ともとは思いますが、本来は、30％～50％が妥当だと思
います。

3つの選択肢の中では、原発20～30％という案が一番まともとは思いますが、本来は、30％～50％が妥当だと思います。

あれだけの震災にも原発自体は問題なく耐えることが実証されています。問題点は改善し、より安全なで便利なエネルギー供給源として、日本を支えるべく努力していただきたい。

自殺による死者は年間3万人超。交通事故も年間5千人弱。原発はゼロ。
ヒステリックな反原発運動には、極めて大きな違和感を覚えています。
マスコミの情報発信も、異常に偏っていると感じている人も多いと思います。
そういう声がまったく出せない日本に、言論の自由の危機さえ感じています。

7212 個人 自営業 ５０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を指示します。 フクシマの事故以降の東電や国の対応、マスコミの報道姿勢等を見ながら、
「原発」が如何に国土や人を蝕み不幸にして来たかを痛感しました。
たとえ不便になっても良い。安心して空気が吸え、水が飲め、山海で穫れた物を食べられる暮らしが欲しいと思います。

7213 個人 家事専業 ６０代 女性 (1)すべての原子炉及もんじゅを廃炉にする。
(2)使用済み核燃料の再処理は行わない、核燃サイクル
からの撤退
(3)発送電分離
(4)原発関連施設での被雇用者を林業再生に充てる

(1)危険、効率が悪い、高価、環境を破壊し、有害なゴミを出す原子力発電は不要とし、正常な冷温停止ができる状態で廃炉とする。すなわち直ちにということです。発電所等での作業員は廃炉作業に充て
る。こちらの方が希望を持ちながら働けるでしょう。
(2)遠方の巨大施設からの電力供給は時代遅れです。そしてそこからの送電料で利益をあげている電力の仕組みを変える。ゴミを出さず、消費者側の目が届く範囲からの電力供給システムへの転換を希望
します。立地、気象条件、資源等個々の地域の特性を生かした小規模の電力供給システムです。
(3)第一次産業従事者を増やす、都市部のオフィスを地方に移転する、電力ピークとなる盛夏や厳寒期を長期休暇とし、それぞれ涼しい地方、温暖な地方への移動を促す等、人の流れや働き方、社会の構造
を大きく変えるべく、思い切った舵取りをすべきです。

男性４０代会社員・
公務員

個人7201 日本は欧州などとは違って地震国です。
これまでの原発設計におけるリスクマネジメントが
あまりにも甘かった結果、史上最悪の人災が起きました。

東電が特異的、福島が特異的だったのかといえば、
もちろんそんなこともなく、すべて大同小異と
言わざるをえません。

日本は唯一の被爆国であり、史上最悪の原発事故を
起こした国です。
それを闇雲に悔んだり感情的に自虐するのでなく、
科学的にレビューすれば、世界一の考察ができるはず
なのです。

にもかかわらず政府、官僚、電力会社が公明正大な
分析結果をオープンにしていないのは、そもそもそれが
なされていないのでしょうか。
だとすればあまりにも無策すぎます。

それともその情報が拡散することで困る利権構造が
あるのではないか、という邪推さえ生まれます。

原発はいりません。

代替エネルギーとして、日本海に大量に眠る、
メタンハイドレートの開発を急いでいただきたいと
強く要望します。

このタイミングで同エリアに油田がある可能性がある
などと一部で報道されていますが、それはこれまで
太平洋側のメタンハイドレート研究に数百億円を
投じているから引っ込みがつかなくなってしまった
のでしょうか。

だとすれば、あまりにも愚かすぎます。

日本海側のメタンハイドレートが利用可能になれば
原発など全く必要なくなります。

2030年などと言わず、前倒しで原発ゼロが実現
できるよう、強く要望します。

2030年時点での原発依存度ゼロシナリオを支持します。



7214 個人 家事専業 ４０代 女性 原発は今後作らないし、使わない。 原発の必要性をエネルギー不足というより、国防の観点からつまり原子力という技術を軍事的抑止力として重きを置いているようにしか見えない。
すみやかに自然エネルギーの技術発展をさせるためにも、もんじゅ等の確立できそうにない技術にお金をかけるのをやめるべきだ。
原発の事故は誰も責任が取れないし、今回の福島の事故ももっと甚大な事故になったかもしれない。だれが命をかけて、事故を止めてくれるというのか疑問だ。

7215 個人 自営業 ３０代 男性 再稼働反対。 廃棄物の処理もできない原発はいりません。

7216 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 私は、「原発ゼロシナリオ」を強く求めます。
また、原発の稼働には反対します。

311があり、福島原発の事故があり、ずっと考えていました。
私は福井県の出身です。故郷には原発があり、共存して生きてきました。地元の友人たちの多くが、原発関連の仕事に就き、生活し、家族を養っています。
地元では、原発の話をすることはある意味タブーです。それは今の生活の崩壊が怖いから。しかし、そこにつけこんで、現状を変えようとしない政府のあり方に、正直何よりも失望しています。国をリードする役
割の方々が、どうして「未来の在り方」についてもっと真剣に、もっと民意に寄り添って、そして真の発展を見据えたところで踏み出さないのか。
電気のない生活が困るというよりも、未来のない生活が困ります。未来とは、健やかな希望です。経済の発展というよりも、永続的な命の営みだと思うのです。
人がいなければ、国としての繁栄はありえません。そして、人間は、自然の中で生かされている存在です。もっと、自然の力を上手に利用させてもらって、無理のないところで、みんなが笑顔で生きていけるよ
う、アイデアを出し合っていただきたいです。幸福満足度の高い国を目指したいです。お金があっても、落差があり、生きることがしんどい人が増え続ける今のやり方には、もう反対です。

7217 個人 自営業 ４０代 男性 原発は絶対反対です。
日本の国土と国民を保全することが最優先だと考えます。

原発は絶対反対です。
日本の国土と国民を保全することが最優先だと考えます。

そのためには、多少不便になっても、我慢しなければならなくても構いません。

そして、自然エネルギーへのシフトは急務です。

「電力供給量を減らさず移行」ではなく「一時的に減っても、がんばって回復させていく」を望みます。

日本のために。世界のために。地球のために。未来のために。

7218 個人 自営業 ４０代 男性 核分裂に替るエネルギー開発を最優先 20年ほど前にご一緒した元気な研究者から，
・核分裂原子炉に替わるエネルギー開発の予算を申請した
・結果は没
・理由：ウランの方が安い
と伺いました．
原子力ではcost/benefitよりもcost/riskが重要なことは福島原発事故で明白．
少なくとも一人の洞察力のある有徳の有志をサポートできなかった責任は重い．同じ過ちをくりかえしてはいけない．YO生

7219 個人 家事専業 ３０代 女性 未来には「原発０％」で意見一票、お願いします。 「原発０％のお願い」の理由

生活の不便さか未来の人類の安全か、と天秤に乗せた場合、私は確実に人類の安全を選択したいと思います。ですから原発には反対です。

原発で次々と発生する核燃料の的確かつ安全な処理の仕方も開発されていない現代において、原発を動かし続けるという選択が「安全」であると言い切れる人はいないと思います。その上、地震国である日
本という土地に原発を作ることはそもそも賢明とは到底言いがたい。天災とは、人の想像を超えたところにあります。そこに「安全の基準値」を設けることは非常に難しい。国民を容易に都合よく変化する「基
準値」で納得させることは、インターネットなどで個人が情報を獲られるようになった今、難しいことだと思います。

不便か安全か。安全を選択します。

「不便」とはまたひとつの基準値です。何かとの比較があって初めて生まれる言葉だと思います。「不便」がもたらすポジティブなエフェクトもあると思います。

ぜひ国民の意見を取り入れる政府であってください。

7220 個人 自営業 ３０代 女性 原発削減～廃止を望みます 内閣府
ご担当者様

リスク、コストのあまりに高さ、あらゆる自然災害が起こりうる国の風土
を考えても原発をこれからは削減してゆくべきだと思います。

どんな国の利害・利権などが複雑に存在しているとしても、
1人の女性として、時限爆弾を抱えた国で子供を産み育てることはできません。

日本という国が今後の選択を誤っていくのならば、私は日本人として生まれたことを生涯恥じていくでしょう。

7221 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 エネルギー・環境に関する選択を判断する前に、国内経
済や国民生活・雇用にどこまで影響するか検討して欲し
い。

エネルギー・環境に関する選択を判断する上で、国内経済や国民生活・雇用にどこまで影響を与えるのか、深堀して検討して欲しい。脱原発の文字だけ先行して、依存しなくても成り立てば良いが、実態とし
て、電気料金アップ等が進み、超円高や欧州危機だけでも大変な企業を更に悪化させてしまう。国内でのモノづくり産業がなくなってしまい、全ての人・国民にマイナス要素が大きいと思います。しっかり、そ
の先まで議論をして、その内容を国民に提示して欲しいと思います。宜しくお願い致します。

7222 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発依存率は０％にすべきです。すべての原発は即刻停
止し、廃炉にすべきです。ましてや再稼動など、正気の沙
汰ではありません。

大地震や原発の致命的な大事故が起きる時期は予測できません。今日はまだ起きないという保証は全くないのです。そしてすべての施設の安全性に「絶対」ということはありえません。つまりどんなに予防
措置をとるにせよ、事故の発生を防ぐことはできず、それは過酷事故も例外ではありません。従って、過酷事故の発生を前提に、人類が享受するメリットとデメリットの兼ね合いで判断するほかないのです。他
の電力供給手段がある発電メリットに比して、放射能汚染のデメリットは地球全体にとって致命的とも言うべきものです。核の廃絶は当然の帰結です。

7223 個人 その他 ４０代 男性 原発、全て廃止にしてください 人間にも誰にもリスク管理出来ないからです。

7224 個人 無職 ７０代 男性 原発は不良債権であり、直ちに廃炉を決定されたい。
原発稼働を、たとえ何年間であれ、今後も続けることは
「核廃棄物を生み出し続け」処理・処分も出来ず環境と生
命を危険に晒し続けます。

原発は直ちに廃炉を決定すべきです。１．電力供給力は原発がなくとも大丈夫です。火力、水力、自家発電、社会的な省エネ・節エネ活動で余裕があります。
２．今までの電力大量消費（浪費）の社会を見直すべきです。もはや、環境負荷などを考慮すれば「大量生産・大量消費・大量廃棄」社会は見直さなければ資源も含めておおきな問題となります。３．電力供
給をより安定にするには、天然ガスを燃料とする「コンバインドサイクルガスタービン発電」を主力にすれば大丈夫です。天然ガスは資源量、価格、CO2排出量減少など優れた特性があり、既存の火力発電の
３割を転換するだけで供給能力が向上します。４．風力と太陽光発電はあくまでも地産地消電力であり、大規模に導入することは「希少資源の消費、環境破壊、国民負担の増大、バックアップ電源確保のため
火力発電の準備が必要で燃料消費効率の低下、発電効率の低下をもたらす・・」など問題が多すぎます。原理的にも問題が多々あります。４．太陽光・風力の高額買い取り制度による導入はすでに欧米諸
国で問題が発生し雇用期待も裏切られています。
５．私は、CO2地球温暖化仮説には最初から反対です。理論的にも証明されてはいません。原発を推進する政治的道具として提唱されたことは関係者の発言でも明らかになっています。しかし、化石燃料を
大量に消費することは、CO2問題とは別に環境負荷を増加させますから反対です。そのためには、大量消費社会を転換させるしかありません。
　原発は、高レベル放射性廃棄物を大量に生み出し事故がなくとも環境を汚染します。さらに、地震大国日本を考えると速やかに撤退すべきです。未だに苦しんでいる福島第一原発事故の被害者を考えて下
さい。いざ事故となれば人間が制御できないシステムは社会的に適したものとはいえません。
　原発立地地域は経済的利益と雇用を心配されますが、原発廃炉を決定して作業に入れば、経済効果も発生し雇用も３０年間は確保されます。
　２０１２年中に廃炉を決定し直ちにエネルギー供給政策の変更と廃炉作事業を確定することが最善の方法と確信します。原発は２０１２年中にゼロにすべきです。
　よろしく検討をお願いします。

7225 個人 無職 ６０代 男性 現在の電力需要をいかに確保するかではなく、重要その
ものを
減らす対策を求めます。

およそ３０年前まで、一般家庭の電力は３０Ａが限度でした。
家電製品も１ｋｗが限度でエアコンなども８００～９００Ｗで
した。現在ヘヤードライヤーが１３５０Ｗ、トースター１０００Ｗなど、はたしてそこまで必要か疑問を持ちます。
本来電力は、動力としての利用には高いエネルギー効率を認めま
すが、Ｗｅｌｌ　ｔｏ　Ｗｈｅｅｌからして、熱源には非効率
でしょう。

当時に比べて家電の省エネが進みました。一般家庭の電力限度を
設けて、それぞれ契約Ａ数による電気料金に大きな格差を
つけてはいかがでしょう。
小人数世帯、低所得層にも歓迎されることと思います。

現在の風力、太陽光の法外な買い取り価格にははなはだ疑問に
思います。普及すればするほど経営圧迫を生じ、行き詰まるでしょう。
需要を減らすにかぎります。

7226 個人 自営業 ３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」推進を希望します。
原発関連の開発費を「自然エネルギー推進」「省エネル
ギー対策」に充てていただきたい。

原発は完全廃炉に向け、政府には宣言していただきたいと思います。

原発を容認される方々の意見として、普段の生活の中で散々電力(原子力)の恩恵を受けていながら、すぐに完全停止、廃炉にというのは無理があるというものもあるでしょう。
しかし私たちは、これまで原発の利便性の裏にある危険性、現状についてあまりにも知らなさすぎた。
少なくとも人の手によって安全に処理しきれないものを未来に持ち越す事は出来ません。
大震災、津波に見舞われ、人間によって作られながら人間の手では到底押さえきれない原発の危険性が露呈された今この時にこそ、思い切った電力システムの改革が必要なのではないでしょうか。
「自然エネルギー推進」、「省エネルギー対策」、「地域分散型のエネルギー供給」といったところに有効に税金を充てていただきたいと思います。

7227 個人 自営業 ４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で、今後の政策を進めてください。 根本的に、どこにも捨てられないもの「核廃棄物」を作ってはいけないと思います。クリーンな自然エネルギーを政策として推進し、その技術を高め、日本の高度な技術を海外にも売っていけばよいのでは。

目先の繁栄ではなく、日本は今後どういった国（方向）を目指したいのか。国民にとっての本当の幸せとは何か。物質的に豊かなのではなく、貧困や自殺者のない、精神的に豊かな国、余暇や人生を楽しめ
る文化を創造していく社会をつくっていくべきだと思います。

7228 法人・団
体等

法人等 ５０代 男性 「原発ゼロシナリオ」に賛成します。再生可能エネルギー
中心の発電を希望

使用済み核燃料の最終処分がきちんと出来ない限り、原子力発電は未来を担保にして現代人のために電力を作るシステムに他ならない。再処理は諦めて原発もやめてください。地熱を含めた自然エネル
ギーの開発に資金と人材をもっと投入してください。

7229 個人 家事専業 ４０代 女性 原発以外でのエネルギーの開発をお願いしたいです。
今の利益よりも先の利益（お金だけではなく）を得るため
にも
原発は必要ありません。

こういう意見はちゃんと繋がっているのでしょうか？
個々の意見の都合の良いところだけをピックアップするのではなくきちんと原発はいらない、他のエネルギーの開発並びに原発発電後の処理等の問題解決もしてほしいですね

7230 個人 自営業 ３０代 女性 　（1）原子力「0％」再生可能エネルギー「35％」で進めて
下さい。

震災での事故を踏まえても、もはや原発に依存する生活は終わらせるべきです。
これからの日本を担う子供達の生活を守って下さい。
よろしくお願いいたします。

ゼロシナリオを推進すべき。電気料金を現状程度に維持
すべき。
（１）蓄電池
（２）安定化再生可能エネルギー
（３）FIT法の期間が終了後

男性５０代会社員・
公務員

個人7231 （１）
基本的にはゼロシナリオを希望する。試算を見る限り、このシナリオでは、電気料金が1.7倍となると指摘している。
石油系燃料を輸入するための費用も大きな変化がないので、コスト増の原因は、系統安定化費用・送電線路整備費用・予備発電力整備が主と思われる。
これを積極的に解決する方策はある。蓄電池の積極的な活用が必要である。
現在、蓄電池による逆潮流を電力会社は認めていないが、ネガワット取引を行う関西電力のような会社があるのに、
蓄電池の電気を購入することは絶対拒否というのは、政策的にもおかしい。
太陽光発電においても、家庭用では、蓄電池を併設すると、42円/kWhが、34円/kWhに低下するのも、大問題。これでは、家庭用蓄電池にいくら補助金を出しても
家庭用蓄電地は普及しないし、社会インフラとして、社会全体が蓄電池を活用するしくみが構築できない。喫緊な課題として、蓄電池電力の逆潮流ルールを策定すべき。
同様に、家庭用燃料電池などの逆潮流も認めるべき。したがって、電気自動車の蓄電池が系統に直接的に利用できるようになる。
このような対策は、蓄電池価格の低下とあいまって、税金の投入を最小限に系統を安定化する要素となり得る。
電力会社の主張では、蓄電池の電力が買えない理由として、「安価な深夜電力を購入して、昼間に高く売ることを認めることはできない」・「売電量が安定していない。」
などと主張しているが、蓄電池を導入すれば、太陽光発電を安定化して出力できるにも関わらず、品質の悪い電気だけを購入をするというのは本当におかしい。このような
状態を是認して、系統安定化に投資が必要だと主張しても、納得できるはずもない。
蓄電池の状況を放置すると、FIT制度で家庭用太陽光発電を導入した家庭が、FIT終了の10年後に、蓄電池を導入したエネルギー自立住宅となり、社会インフラとして社会全体で蓄電池を活用とする試みが
できなくなってしまう可能性がある。
諸外国では、蓄電池を併設した太陽光発電の電力は、高品質であり高価格で売電するルールが主流である。我が国の制度は非常におかしいというよりも、異常な状態である。
これだけ、「節電」「計画停電」といったことを電力会社が叫んでいるのに、「蓄電池」や「燃料電池」からの電気購入を固くなに拒否する姿勢には問題がある。
深夜電力で貯めた電気を昼間（ピーク時間帯）に放出してそれを、深夜電力よりも高く購入しても、経済的に何等矛盾していない。家庭用燃料電池なども同様に、ピーク時間帯に
購入することは、ネガワット取引などよりもはるかに、経済原則にかなっている。
スマートメータとHEMSを整備し、太陽光発電からの蓄電量と系統電力からの蓄電量をしっかり把握し、太陽光発電の出力平準化・ピーク時間帯に系統に放電することを可能にすれば、揚水発電所を作るのと
同じ効果が得られる。
ゼロシナリオにおける系統安定化費用には、「蓄電池」活用をお願いしたい。蓄電池は、価格低下による普及はもとより、V2G及び電気自動車用電池のリユースも推進していただきたい。系統側の周波数安
定も、500kWレベルの非常に小規模な蓄電設備を分散設置が非常に効果がある。ここにも、電気自動車用電池のリユース品を活用できるような社会ルールができるとよい。

（２）
山の中に揚水発電所を建設計画は非常に多数ポイントがある。地熱発電所を建設計画は非常に少ない。揚水発電所の建設による環境破壊は甚だしい。それに比較すれば、地熱発電所による環境破壊は
非常に小さいのはないだろうか？地熱法の整備など行い地熱発電を推進する国家体制を整備すべき。
今、我が国に必要なのは、不安定な「太陽光発電」「風力発電」ではない。上述のように、「蓄電池」を用いて、発電電力を安定化させる方策はあるし、気象予想・気象観測など駆使して、マクロ的に太陽光・
風力を管理する取り組みも重要であろう。どのようにしても、「不安定電源」からの脱却はできない。いずれ、グリッド・パリティに達する。
地熱発電のような非常に安定化した発電方法は、ベース電力を担うことが可能であり、今以上に推進すべき。
他にも、海流発電など我が国の近海でも、安定に発電できる技術要素は多数ある。安定化再生可能エネルギーが増えれば、自然体で原子力への依存度は低下する。

（３）
FIT法で規定する10年、15年、20年の事業期間終了後のビジョンがはっきりしていない。これを、はっきりさせるべき。つまり、2020年前後から、RPS法による家庭用太陽
光発電などの事業期間が暫時終わる。事業期間後には、完全に償却が完了した非常に安価な電源が存在するようになる。2033年移行は、現在のメガソーラーのFIT事業期間が終了する。同様に、非常に
安価な電源がどんどん誕生してくる。地熱発電も、15年の事業期間が終了してくる可能性がある。FIT法の事業期間終了後のビジョンを何通りかのシナリオ用意し、時系列的に、電気料金の推移を国民に示
すべき。



7232 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ３つの選択肢自体ナンセンス
速やかな脱原発の道を選ぶべき
巨大地震と放射性廃棄物リスク、発電コスト、福島第一原
発事故被害、地域環境への影響、回復不可能な現実を
考えると速やかな脱原発を選ぶべき

１．今回提示された３つの選択肢自体がナンセンスです。
・２０３０年という余りに先の時点を目標にしており、問題を先送りすることにつながりかねません。
・３つの選択肢しかないように思わせられる懸念があります。
・３つの中から選ぶならばとして、１５シナリオに誘導しようとする意図が見え隠れしています。
・１５シナリオでも新規建設が可能であり原発は温存されます。
・２０～２５シナリオは、そもそも基本方針から外れています。
・国民的論議というならば、多様な選択肢による論議を行うべきです。
２．「速やかな脱原発」という第４の選択肢を選ぶべきです。
(1)日本列島の巨大地震のリスク
(2)原発を動かせば動かすだけ増えていく放射性廃棄物のリスク
(3)原発による発電コストが決して安くないこと
(4)なによりも福島第一原発事故の被害の大きさ、地域や環境に与えた影響の大きさ、回復不可能な現実を考えると、速やかな脱原発をこそ選ぶべきです。
３．固定価格買取制度と共に、事実上の地域独占の電力システム改革を急ぎ、電力自由化と再生可能エネルギーの急速な普及政策に舵を切るべきです。
４．また、脱原発、再生可能エネルギーの選択とあわせて、世界一の省エネ・少エネ社会を実現させるために、大胆な省エネ・少エネ政策を採用すべきです。

7233 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 Please DO NOT revert back to nuclear power. 未来を考
えて下さい。何かあったら人間は何もできない。

子供たちは安心安全にそだりたい。食べ物は危ない！水は危険！どの生活ですか？

7235 個人 その他 ４０代 女性 日本にある危険な原子力発電を早い段階で安全な風力
発電に変えて欲しい。

日本は活断層だらけ。
人間の想定では安全は保障されない。
美しい日本を守っていきたい。

海外で生活している家族の故郷を大切にしたい。

7236 個人 自営業 ３０代 女性  原発ゼロ
 


日本が世界で第一線をいくことを目指すのなら、まずは
『原発ゼロ』だと思います。  日本の技術は高まるのに
駆使しないなんて非常にナンセンス。
常に進化し、地球や宇宙の動きに従うのは自然なこと。
このまま日本が危険なオーラを漂わせていること事態、不自然
であり、日本人の士気を下げる一方です。
『原発ゼロ』という考えが今、日本人の士気を高め新しい時代へ
と入るのなら受け入れるべきです。
次世代に未来を託すべきです。
このままでは、誰も未来を創造できず、女性は子供を産もう
とは思えなくなります。
子供たちも大人も、未来を描けるように、国民はもうすでに
(気づき)行動している。

まず『原発ゼロ』から始めるタイミングだと思います。

7237 個人 無職 ６０代 女性 福島の惨禍は２度と許されない。日本に留まらず汚染は
空へ海へ広がってしまった。平和利用目的ながら原爆の
被害国が自ら加害国になった事実。日本人の全英知を他
のエネルギー開発に傾注し、脱原発決断の勇気を持て。

原発依存を『ゼロ』にすべきです。これは生命の問題だからです。
世界で唯一の被爆国である我が国が何故原発を保有するのですか？
いくつもの活断層の上に在るこの小さな地震国に何故？
福島の原状回復が出来ないどころか事故の収束にも程遠い、原子力を
コントロールする術を持たない、責任など取れもしないのに何故？
周囲を海に囲まれ代替えエネルギーの可能性が様々あるのに何故？
経済は大事です。しかしそれは国民の安全、安心が保障されてこそです。
脱原発で不利益があるのなら甘んじてそれを受け入れます。廃炉、核の
ゴミ処理にも大変な年月が必要で早く手を打つ必要があります。安全委
の報告を真摯に受け止め、まず原発の稼働を止めるべきです。昨年の震
災でこの国全体が壊滅的な被害を受けなかったのは、本当にたまたまの
こと、奇跡的とも言えるのです。何故そのことに気付かないのですか？
日本の将来は国民が決めます。日本が更なる大惨事に見舞われるのが
分かっていて黙って見過ごすことは出来ません。絶対に！！！！！！

7238 個人 自営業 ４０代 男性 「エネルギー・環境に関する選択肢」に関して
原発ゼロシナリオを選択します。

現在のエネルギー政策に関して

原発はゼロにするべきと考えます。

「実は電気は足りている」などのいろいろな情報が飛び交っていますが
譲って、火力水力フル稼働でも電気が足りないとしても
原発推進によるリスクを考えた場合
100％安全であるという事がいえない原発には賛成する理由が見つかりません。

未来の子孫たちに禍根を残さないためにも
電気が足りる足らないの問題ではないと考えます。

2700年に及ぶこの国の歴史や我々のＤＮＡが破壊される
リスクがある以上
経済成長路線が正義のような論調には同意できません。

以上

7239 個人 無職 ７０代 男性 原発事故被害は海流・偏西風によって他国に及ぶ。他国
の賠償請求に対し100％支払・対応出来るか？
原発当事者に税金が払われている。目先の経済面では
なく、長期的な人類の安全の視点が欠けてないか？

今後半世紀先を見据えた電力行政の在り方を開示して貰いたい

7240 個人 自営業 ３０代 女性 原発はゆっくり時間をかけてでも良いので、ゼロに進んで
行くべき。

人間が管理し切れない、未来に誇れないエネルギーは終りにするべき。
今や、汚染は福島近郊だけで無く、瓦礫処理や産地偽装などで全国に広まりつつあります。一度の事故でこんな事態になり、ふだん大人しい日本人があれだけデモを繰り返しても、政府は耳を貸さず、一企
業と利権のために再稼働をしたことは許されません。一番守るべき子供達に何と説明をすれば良いか。日本の動向を世界は見ています。

7241 個人 自営業 ３０代 男性 地震国日本に相応しいエネルギー構造への転換を20年
計画で進める。将来世代に負担を強いる政策を改め、現
役世代で対応する。人口減少・省エネ技術の進化によっ
て大量の電力は必要としないので、十分実現できる。

地球上で発生する地震の大半が発生する日本の地勢に原子力発電所というリスクの高いエネルギー源は合わない。原発そのものは耐震性を上げられても、核廃棄物の処理コストも含めて、将来世代に半
永久的に負担を強いる無責任な方策は取るべきではない。原子力立地地域の自治体に支給している補助金は、地域の自律的な活性化を妨げていることは明確であり、原発無しには立ち行かない構造に
なっている。財政が困窮している中で、さらに活性化を奪う補助金は「補助」になっていない。
また、人口減少・省エネ技術の進化によって大量の電力は必要としないことは国等の統計でも明確である。働き方も多様化しているため、電力の使用ピークを抑制する働き方の推奨によっても最大発電量を
下げることは現実的に可能である。
温暖化対策も怠ってはならないため、代替エネルギーの開発を進めるべきである。現在の技術ではまだ十分なエネルギー源となりえていないが、原発の立地地域や各電力会社に支給している補助金の一
部を研究費に回すことにより、技術開発を進めるべきである。
本分野において、日本が世界で先行することが出来れば、今後の世界中のエネルギー業界において、イニシアチブを取ることができるため、日本全体の国力の向上に繋がる。

7242 個人 法人等 ３０代 男性 ゼロシナリオを望みます。 ・原発を使い続けるデメリット
福島第一原発の事故を受けて、原子力発電という発電方式のメリットが、コストやリスクに対して見合っていない、ということが明らかになったように感じます。原子力のコストには、当然核廃棄物の処理や廃
炉に関しても含まれるべきですし、大事故が起こった以上、その保証に関する部分も、原子力発電のコストとして考えられるべきです。エネルギー資源としての有用性はあれど、それらを含めるとかえってコス
トパフォーマンスが悪いのが第一の理由です。
リスクの問題も、放射能が人体や環境に悪影響を及ぼすことはもちろんのこと、日本が地震大国であることや施設としての老朽化の問題、人的な規制システムが機能していない現状などを考えれば、今後も
原子力発電は国家や国民にに大損害を危険なものであり続けることは間違いありません。そもそも、正しく規制するための管理体制を国家で構築しなければ使えない、という時点で、原子力発電というもの
は危険なものであり、これから先は頼りにするべきものではないのではないか、と感じます。

・再生可能エネルギーへのシフトするメリット
原発を使わないことで、必然的に火力発電への依存が高まり、二酸化炭素排出の問題や、燃料コストが増大することで電気料金が高くなる、という問題が出てくると思います。しかし、今後再生可能エネル
ギーへの研究や開発に力を注げば、それは一時的なものになるはずです。
日本は資源に乏しい国、とされて、資源を輸入に頼ってきましたが、これから再生可能エネルギーの研究開発に力をいれることによってそれも解消する可能性もあります。また、力の入れ方によっては、再生
可能エネルギーに関する技術が、これからの日本の産業を支える、オンリーワンのものになっていくという可能性もあります。原子力を持ち続けることが、国家を守るための手段、ということも考えられますが、
日本にしか持ち得ない再生可能エネルギーの技術を持つことによって、そういう武力に頼らずとも、日本を守っていく手段にもなり得るのではないでしょうか。
原子力という技術は、もう古いものになっていきます。ウランも限りある資源です。限りある資源に依存し続けることは、それを自前で持たない日本にとっては今後大変厳しい状況になっていくことでしょう。緩
やかに原子力発電への依存を減らしていく、というやり方もあると思いますが、中途半端なやり方よりも、大胆に方向転換することで、これから先の日本のあり方も、きっと良い方向へ変わっていくはずです。

最後に、最近、日本になぜiPhoneが作れなかったのか、ということが話題になっているのを見ました。iPhoneだけにとどまらず、日本の電機産業は、この国際化社会において、アメリカの独創的なモノづくり
や、国家ぐるみで力をいれている韓国に席巻されているような印象を受けます。けれども、そのかつて日本が持っていた栄光を失ったことを嘆くのではなく、これから日本という国を挙げて再生可能エネルギー
の研究開発に力を注ぐことによって、きっとまた、日本にしか持ち得ないもの、というものを手にすることが出来るのではないでしょうか。iPhoneは作れませんでしたが、再生可能エネルギーの分野で、日本が
ナンバーワン、そしてオンリーワンの存在になっていくことを目指す。それにはエネルギー問題の解消だけではなく、日本の再生、ということにも、大きな効果を果たすものになっていくのではないでしょうか。
そのためには、緩やかに脱原発、ということよりも、2030年までに、原発の利用をゼロにしていくという、大胆な改革を行っていくことが必要であると思います。

7243 個人 自営業 ４０代 女性 原子力発電には反対です。事故、プルトニウムの問題な
ど、次世代以降に残すつけが大きすぎます。
日本が経済的に上位を走ろうとする考えを見直すべきで
はないかと思います。
大飯原発の再稼働にも反対でした。

原子力発電には反対です。事故、プルトニウムの問題など、次世代以降に残すつけが大きすぎます。
放射能汚染によって、子供たちやその子供たちにつけを払わせる権利は現代に生きる私たちにはありません。
日本が経済的に上位を走ろうとする考えを見直すべきではないかと思います。
経済を発展させるためにエネルギーが必要というけれど、原子力発電を利用することによって経済の発展がなされても、かえって不幸なことが起こってしまいましたし、今後それをくり返すことは許されません。

概要にも書きましたが、原発はゼロに向けて行くべきです。

理由

人間でミスを犯さない人はいません。
という事は人間の作ったもので壊れないものはないという事です。

壊れた時に、修復可能なものなら人類の英知でリカバリー出来るでしょう。

ところが原子力はその怖さも未確認ですし、研究もまだ確立されていません。

研究していた科学者の「レントゲン博士」も「キューリー夫人」もがんで亡くなっているという事実はありますが、これすら未確認です。

原爆によって被爆した人の中にがんや白血病で亡くなった方が多いのも事実ですが、この因果関係も確定されている訳ではありません。

この様な未知で人類がコントロール出来ない物を、電気エネルギーの燃料として使う事自体が間違っています。

原発は壊れます。壊れたらどうしようもない物をなぜ作ったのか？
その事は今回は言いませんが、今ある原発を廃炉にして１００％安全に終了するという事すら、人類には出来ないのです。

他の資源から発電する方法を今すぐ決定し、国の力で推し進めるべきでしょう。それこそ民間に競わせたらよいものが早く出来ます。

物の位置エネルギーや太陽熱エネルギー、自然界の風や波。
まだまだ開発の余地はあるし、一番いいのは壊れても取り返しのつく物たちです。

世界に向けて、胸を張って「地球から原発は無くして行こう！」と言ってよいのも日本だけ。

言うべきなのも日本しかないと考えます。

目標を建てて、順次原発はゼロにして行くという意思を示せば、国民はデモをしません。

納得すれば、当面原発を稼働しても仕方がないと理解するでしょう。

しかし、それには具体的な期限をつけて、代替えエネルギーをどう具体的に得て行くのかという点をはっきり言う必要があります。

民も官も知恵を出し合って、この事を推し進めれば、経済も活性化し国民も自国に誇りを持てるようになります。

世界に誇れる国を作りましょう！

大英断は今すべきです。

原発をゼロにしていくべきと考えます
世界で原子力の怖さを一番知ってい
る国が日本です
広島長崎で被爆し今回世界最大規模の
原子力事故を起こしました
我国がゼロと言わずにどの国が言えるのですか

男性５０代自営業個人7234



7244 個人 会社員・
公務員

６０代 女性 日本は今後、脱原発にまい進してほしい。広島長崎の経
験国、福島原発事故の経験者である日本の今後を世界
が注目している。世界が見た事のない新しい国づくりの手
本、誇らしい価値観を示す国になろう。

お役人の方々、政治家の方々、どうか日本人がユダヤの人々のように「帰る国の無い民」にならないように、今こそ貴方がたの知恵と知能を振り絞ってください。
経済会とつるんで現在を維持するために経済優先とすれば、大きな災害に対処できない。日本は地震国なのです。私たちは皆それを忘れていました。
日本人は貧しくとも生きて行けます。惜しみなく働く民族ですから、必ず道を見つけ出します。お役人さんや政治家の方たちには私たちをその道に導くリーダーであってほしいのです。良心の声に従って日本を
リードしてください。
現存の原発が稼働であろうが停止であろうが、原発やその廃棄物の近くを地震や津波が襲ったばあい、住む事のできない無人帯になるのは福島でわかりました。
まずは現存の原発を重装備してください。次の災害にすぐに対処できるように準備してください。
そして全ての原発を安全に廃炉にする手順を始めてください。
絶対にこれ以上の原発は建設しないでください。
青森の六ヶ所村に津波や竜巻が来ても大丈夫な対策はとってくださいましたか？
これらの事をするのに莫大な費用がかかります。電力会社を維持継続させるよりも税を安全装備に回して下さい。アメリカの顔色、中国の顔色をキョロキョロと見ないで、私たち日本人は世界でも希有な誇り
ある民なのです。欲にあやつられない美しい国民性を世界にお手本として見せてあげましょう。

7245 個人 自営業 ４０代 男性 原子力発電所は、速やかに全廃しなければならない。 誰も責任を取らず
誰もコントロール出来ず
一部の人間擬きの鬼畜の利益のためにリスクを負う事を拒否致します。

7246 個人 無職 ７０代 男性 「原発0％」を選択します。
他の選択肢はありえません｡

３択の選択肢として「2030年までに｣という但し書きに納得しません｡いますぐ原発を０％にするしかないからです｡
福島原発のような事故は絶対あってはなりませんが､(百歩譲って)安全が担保されるにして、燃料再処理の問題をはじめとして、原発は本質的に危険なことをこの一年でしっかり学びました｡

他の2つの選択肢を答える人は これを知っていて頬被りしているのか、全く無知なのかのどちらかです｡

次世代に安心と安全をバトンタッチしたい願いでいっぱいです｡

7247 個人 無職 ６０代 女性 原発は５年～１０年以内（できるだけ早い時期に）ゼロに
すべきです。

原発を動かしてできる核のゴミを無害にする技術を人間は持っていません。しかも半減期は２万４千年と長い。福島第一原発はいまだに破壊された姿をさらしたまま、近づくこともできません。将来の世代のた
めに、可能な限り早く原発をゼロにすべきと考えます。

7248 個人 自営業 ４０代 男性 原発０％。今、脱原発に舵を切らないととりかえしのつか
ない未来になるでしょう。

自然エネルギーや代替エネルギーにシフトしていくことで新たな産業構造にシフトし、世界をリードする日本であってほしい。

7249 個人 自営業 ４０代 女性 原発依存度ゼロを心より望みます。 わたしたちの国は被爆国、これ以上の原子力、放射能は必要ありません。
電力は原子力発電に依存しなくても足りているはずです。
自然エネルギーへのシフトを強く望みます。
私たちの未来に、安全と希望がありますように。
どうぞお願い致します。

7250 個人 自営業 ５０代 男性 原発には課題があまりにも多く、今の日本では採用すべ
きではない
省エネに関しては、まったく深堀されていない
気候変動防止に向けて明確なビジョンを示すことで、グ
リーン経済の成長を促進させることが可能だ

１．原発については、０％しかありえないと考える。理由はさまざまだが、何よりもガバナンスの問題を指摘しておきたい。行政が電気事業者を適切に監視できなかったが、この問題は今もって改善されていな
い。また、電気事業者におけるガバナンシも問題だ。電気事業者自身が定期点検などの現場での作業内容や人員の管理がまったくできていない。さらに、電気事業者内に、経済性よりも安全性を優先させる
という文化がない。こうした問題が解決されないままの原発依存は不安になるばかりだ。
　また、こうした点が改善されたとしても、時間がかかることは明白だ。この数年のうちに、原発は不要な社会にすることができるだろう。電力供給力不足を何年も待つわけにはいかないので、それを埋め合
わせることが行われるからだ。

２．原発の不在を何で埋め合わせるかだが、再生可能エネルギーとの二者択一を提示することで、議論はゆがんだものとなっているのではないか。
　第一に、省エネのポテンシャルは、技術的にもまだ高いし、それを推進する政策も多様だ。第二に、エネルギーの消費が少なくなる社会のありかたをどのようデザインするのかという視点も欠落している。再
生可能エネルギーの活用の裏側には、地域経済の活性化があり、そのためには労働のあり方の変化もある。また、その変化の前提として、ＩＣＴの進化がある。また、地域経済の活性化の裏側には、地方に
おける困難なほどの高齢化問題がある。第三に、気候変動問題の国際交渉において、日本は２０２０年マイナス２５％にコミットしており、各国がカンクン合意の数値の深堀の議論をしている中において、日本
だけが目標を緩和するということは難しい。
　省エネのポテンシャルについては、まだまだとるべき政策がある。再生可能エネの拡大は短期的には電気料金の値上げにつながるが、住宅の断熱化の促進や建物のスマート化は、30～50％の省エネを
もたらすのではないか。最先端のビルですら、運用改善で30％の省エネを達成している。現在のＢＥＭＳやＨＥＭＳの補助金に加え、公営住宅の断熱化（とりわけ、低所得者用住宅）の促進など、光熱費アッ
プへの対応なども必要だ。また、電気料金と電力会社の収益のデカップリングなど、欧米でとられている政策なども検討すべきだろう。
　社会のあり方だが、ＩＣＴは労働を都市に集中させなくてもすむような環境をもたらしている。データセンターを北海道に誘致し、風力発電の電気で運用するだけでも、立派なグリーンＩＴだ。また、アマゾンや楽
天で欲しいものが買えるという環境にもなっている。とりわけ、非日常的なものについてだ。このことも、都市に住む必然性を少なくしている。また、所有という文化が衰退している。大型乗用車がその代表例
だが、ＣＤや本の電子化も進んでいる。コンパクトシティや公共交通の再構築もここに入るだろう。さらに、再生可能エネルギーで地産地消をしようと思えば、そこに合致した地域づくりとなる。ワークライフバラ
ンスを見直し、短縮された労働時間であっても、人々が豊かに感じられる社会をつくっていくことだ。労働時間の短縮は生産の減少を招くが、そのこともまたエネルギー消費を抑制する。無駄な労働をなくし、
質の高い労働を拡充させていくということだ。
　マイナス25％という目標は維持すべきだ。高い目標を設定することによって、我が国の高い技術を持った企業にさらなる技術開発のインセンティブを与えるべきだ。また、未達成分は開発した技術を海外展
開し、クレジットの購入につなげればいいだろう。こうしたことを通じて、日本がグリーン経済に向かうグローバル市場で戦える環境を整えることだ。ここには電気以外の要因も含まれている。バイオマスの熱
利用を温室栽培に活用していくことは、もっともとりくみやすいことの一つだ。温室の加温に石油を使う必要はない。
　最後に、電力会社やガス会社のあり方について。国民に必要なのは、電力を供給してくれるだけの会社ではなく、エネルギーをより低コストで便利で安全に使えるためにしてくれる会社だ。そのための窓口
となる会社が、消費者の視点に立ってサービスを提供してくれるということが求められている。電力会社の都合だけでオール電化住宅を普及させようという会社は必要ない。供給側の都合ではないサービス
を提供するためには、小売りの部分を電力会社から分離する必要がある。そして、小売り会社が消費者に適切なエネルギーサービスを提供するためには、エネルギーを調達する市場が機能すべきだが、そ
のために発電会社の競争が必要となる。こうしたシステムが、将来に向けて欠かせないものとなっている。ここでも、あえて言えば、国民に不安を強いてまで原発の電気を使いたい消費者がどれほどいるの
だろうか、ということにもなるだろう。
　なお、脱原発にあたっては、原発を国有化し、廃炉や減価償却を税金で行うことになるだろう。最終処分も同様だ。だが、発送電分離が行われれば、原子力発電会社の成立は、運転が前提となる。運転が
できなければ、処理するしかない。これを電力会社に押し付けるとすれば、市場は原発の負債まで原価に入った電気を買うことはないだろう。これは、原発をこれまで容認してきた国民の責任と考える。

7251 個人 その他 ３０代 女性 日本を自然エネルギー技術の最先端国にしてください。 福島事故のその後の日本を世界が見ています。私たち賢い日本の選択は自然エネルギーをもっと推進して、その技術の最先端の先進国となり、技術や設備を世界輸出することだと思っています。原子力は
廃棄物の処理等莫大な無駄なお金がかかり続けるだけ、その予算をもっと自然エネルギー開発へ投じてください。今こそ日本の底力を世界に見せたいです。

7252 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロ・シナリオにすべき 福島原発事故が健康、環境、社会、経済へもたらした想像を超えた危害や、行政のずさんな体制・安全確保がされてない状況で、これ以上原子力に頼っていくという将来展望は描けない。「原発に頼らざるを
得ない」という言葉に惑わされず、原発の変わりに火・水力発電を組み合わせた自然エネルギーの活用を図るべきと考えます。

7253 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 30年度に原発0が望ましいが、かなり難易度が高い。した
がって、15%程度が現実的。

理想的には、老朽化した原子炉から順次停止し、30年度までに原発0とできることが望ましい。
しかし、提案で触れられている自然エネルギー利用の増大が実質困難である。
例えば、太陽光パネルは実質的な平均設備利用率が夏季でも12%程度にとどまること、電力単価が高いこと、夜間のエネルギー供給と組み合わせるには大容量のエネルギー蓄積との併用が必要で、現実
味に乏しい。太陽光の普及を目的として、42円/kWhなどという高額での買い取りをし、それを消費者に負担させるなぞは論外である。
また、バイオマスエネルギーも環境に与える負荷は決して低くはなく、原子力の代替になるには程遠い。バイオマス用の原料を作るために森林を開拓して畑を増やす、あるいは食料用の穀物を転用するなど
は論外である。
したがって、実質上は15%程度残す結果になると考える。

ただし、最初から実用レベルを目標にするのは飛躍的な技術開発の意欲をもたらさないので、目標としては、まずは30年までに全廃を目指して、技術開発を進めるべきである。
その際に、代替エネルギーの開発よりもエネルギーの利用効率の向上に重点を置くべきである。理由：代替エネルギーがCO2や排熱の環境負荷がごく低いものになるとは限らず、またCO2などの環境負荷を
抑えるには、エネルギー利用を減らすことが第一に必要である。

7254 個人 無職 ２０代 男性 原子炉は研究開発用途の三基までを保有するものとし、
発電用のものは全て廃炉・解体すべきである。研究開発
用途のものも、電力を供給することは禁止すべきである。
また、必要なら計画停電を実施するべきである。

政府は原発を存続させる意向のようだが、責任を取るのは国民である。その国民にとって、原発はインフラである以上に国内に存在する最大の安全保障上の脅威以外の何物でもない。

万が一原発で何かが起これば（事故のみではなく、武装勢力からの攻撃などがあれば）、日本が国土の大半を失うことは十分に考えられる。そうした可能性が現実にあり得ることは、2011年に既に証明され
ている。これが安全保障上の脅威でなくてなんであろうか。

安い電力を社会に供給して日本の国際競争力を維持するために原発は必要だと言うが、全く笑止千万の言い分である。これは当たる可能性を実際より不当に高く見積もってしまう、宝くじの心理の逆の現象
に他ならない。原発政策を検討する専門家たちは、安い電力に目がくらんで、原発の危険性を不当に低く見積もっている。これは人間としては当然の心理だが、「不当に低く見積もる」ことを「当然」のまま重
要政策を決定してもらっては困る。原発政策を決定づける専門家の中に、心理学者はいるのだろうか？　あるいは哲学者はいるのだろうか？　いれば原発推進という選択肢は排除されるはずである。

一方で、我が国の科学技術の発展を確保するために、研究開発用途の原発を少数保有することは認められてもいいように思う。ただ、研究開発の副産物として一般社会に電力を供給することを認めてしまう
と、不当に大規模な原子炉を建造しようとする動きが現れると思うので、電力の供給は禁止すべきである。

冒頭で述べたように、原発の存続は日本国民にとって最大の安全保障上の脅威である。原発の存続に比べれば、夏の昼間や冬の朝夜に計画停電を実施することなど大した脅威ではない。よって、原発廃
止のために計画停電が必要なら、迷わず実施すべきである。

最後に、この意見募集は記名式で行われているが、別にそれはいいのだが、匿名式の調査も合せて行い、参考にするぐらいやってはどうか。国民の中でも臆病な人間の意見を排除するようでは民主主義は
成り立たないであろう。我が国の選挙制度が秘密選挙であることと、国民に広く行う意見募集を記名式にすることは矛盾するように思われる。
また、文字数制限が2500字というのも少なすぎる。せめて倍にすべきだ。

以上。

7255 個人 無職 ７０代 女性 再稼働を始めた大飯原発を即刻運転中止とし、速やかに
原発への依存度をゼロにするべきである。原子力は人間
が制御できる力ではなく、その被害を見て見ぬ振りはでき
ない。

福島の事故は収束とは程遠い状況にあり、原発自体の状況把握も手探りなら、被害への対策も後手に回ってばかりである。しかし、放射性物質とはそもそも、いったん放出されてしまうとこのように手がつけ
られないものであることに、社会全体が真摯に向き合うべきで、上滑りの責任論から不用意に再稼働させるべきではない。将来にわたっても、制御できない危険物にこれ以上こだわらず、新たなエネルギー
を積極的に開発し、脱原発に力を入れる方が経済の活性化にもつながると思われる。
一刻も早く原発をゼロにできるよう対策を立てられたし

３０代 女性 原発を今すぐ、廃炉にする事を決定してください。
これは意見ではなく、国民としての権利です。

福島原発の事故発生により、今まで不透明だった
原発の安全性、経済性、生産性が、見えて来ました。
私自身、知らなかった事を沢山知る事になり、日々胸を痛め、
無力さを感じ、何が出来るのか考えています。
その中のアクションとして、こちらにもコメントしています。

震災から、1年4ヶ月経ちますが、
何ひとつ、事故の終息や解決に至っていない状態です。
原発は、公共事業として、大切な税金を使い、
推進されて来た経緯がありますが、
結果として、電気料金の上乗せや、更なる増税を強いる事でしか
清算も尻拭いも出来ないような、危険で、未熟な産業なんだと言う事を
ただただ知らされるばかりです。

たくさんの人の生活や命を削ってまで、
これ以上、原発産業に投資する事は無意味だと思っています。

地震大国の日本で、再稼働を決定する事は
更なる恐ろしい負を生む道を選んでいるとしか思えません。
どうせ負を背負わされるなら、生産性のない廃炉のお荷物でも
これ以上の危険を犯さない状態にして、
税金や、新たな方法で清算して行った方がまだましだし、
建設的だと思うのです。
（廃炉にしなくても、負担を背負わせるつもりで原発推進しているようですが）

生産性のない原発は、一企業(税金投入や優遇が可成りされてますが)
が抱えきれないくらいの負の遺産になるかもしれませんが、
作ってしまった以上、国が責任を持って管理するしかないのではないでしょうか。それだけ危険で手に負えない物を増やしてしまっている訳ですから。
※1  国と言っても私たちが責任を担うわけですけど。
　　 廃炉した施設や廃棄物管理業務は、公務にするとか。
       もちろん、各電力会社を解体し負債処理はしっかり行った上でです。
　　 原発業務の社員がそのまま公務としてあたれば、
　　 突然の解雇もなく、ずさんな管理も出来ない。
　　 また、新規産業開発での雇用も生まれるのでは。
　 　すこしずつ、適材適所にシフトして行けばいい。

下記二点は、私の提案です。
1　日本中の原発を廃炉にし、その放射性廃棄物は汚染された福島原発周辺で保管管理。
2　原発に土地や生活を奪われた人に、同等の物を返す。

※2 放射性廃棄物の保管場所については、もっと適正な場所や方法があれば
　   どれだけ良いかと思います。様々な意見や知恵を出し合う所だと思います。
※3 福島原発周辺は、人類史上初めてとなる高濃度汚染区域です。
　   チェルノブイリ事故から学び推測するに、長い期間、
　   人が住む事は危険であり難しい事は周知です。
　   日々、放射能の危険にさらされている
　   福島の汚染区域に住む皆を守って下さい。
  　 同等の物の定義は難しいですが、生活保護と言う形態ではなく
　   生活を再スタートする為に必要なサポートが必要だと思います。
　   併せて、放射性物質を無害化する研究投資は進めて欲しいです。
　   もし、地震の多い日本で、全国の欠陥原発の再稼働を進めるなら、
　   これから、更なる負債や汚染、被害者が増えて行く事は
      簡単に想像出来ます。

今すぐ、電気の送電分離設備開発をして、電力を開かれた選べる産業にするべく
公共事業として国が動き出してください。
再生可能エネルギーに関しての技術では
日本の技術者はトップレベルだと聞きます。
たくさんの企業が、その時を待っているはずです。
※4  送電を自由化した場合、分配や通電管理は国(※1)で行い、
　    それを原発の負債分に回す事は出来ないのでしょうか。
　　 税金軽減にもなるし。 併せて、公務員給料や人数、
       どこに本当に人材が必要なのかの見直しもお願いします。
※5  技術者の皆さん任せな発言になってしまいますが、
　    私は、今よりも安全で健康的なライフスタイルを望んでいますし
　    その為に必要な変化は受け入れる気持です。
※6  分離する事で、たとえ停電になってたとしても、
　    本当に安定した電力が必要な病院や、申請を通過した企業や個人には
　    安定供給出来る仕組みになったら良いのに。
　    事実、火力の方が、原発よりも安定した供給を行ってますよね。

現在、国内の原発0状態で、電力は供給されています。
節電、新規事業開発等で、賄える事は実証された確かな事です。

政治家のみなさん、私は、みなさんを先生だとか代表者だとは思っていません。
国民の代弁者だと思っているのです。
みんなの生活を、声を、心を、命を、
しっかりと言葉にしてください。
行動にしてください。
本当の意味での平和な日本にしてください。世界にしてください。
それを、ただただ望んでいます。

少ない知識の中でのコメントですが、言いたいのは、
人の命や生活、国土を犠牲にする事でしか賄えない電力は
もう必要ないと言う事です。それこそが非国益だと言う事です。

その他個人7256



7257 個人 自営業 ３０代 男性 原発０でいきましょう。 電力会社に助成金をだして原発を動かさなくても大丈夫な状況を電力会社に国が保証するような状態を創り出せるようにしていき持続可能なエネルギーにシフトする支援んための予算を組む。それでも電気
が足らんならコンビニやパチンコ屋の営業を規制する法律を作る。計画停電なんかではない選択肢はたくさんあると思う。現実的に今経済を優先させる理論というのはおかしいと思う。

7258 個人 自営業 ５０代 男性 原子力発電の将来の依存率について、ゼロとすべきと考
えます

火力発電はじめ、原子力発電以外の手法でも危険があることはあっても、多くの人が住めなくなり、もっと多くの人が癌をはじめとする疾病に苦しむことになる原子力発電の危険性は比較にならない。安全性
を保障できない以上、すべての原子力発電所を廃棄すべきと考える。

また、処分できなく溜まりつつある使用済み核燃料について、学術会議が処分方法の抜本的再検討が必要とするとの見解に至っている。今後の原発の開発費を、こちらに回し、世界的な核汚染を減らすた
めに日本の技術を利用し、経済効果を上げてほしい。

7259 個人 自営業 ４０代 男性 原発について 原発はいらない。原発の再稼働に反対します。
福島原発の事故がまったく収束もしていないのに、経済と理由を付け、健康を害する原発は必要ない。

7260 法人・団
体等

法人等 法人等 法人等 脱原発への政策転換を求めます。 「(1)ゼロシナリオ」を基本に制度設計を進めてください。事故が起こった場合、責任が取れないことが明らかになった以上、原発依存は考えられません。

7261 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発0％シナリオを支持します。 ただし、2012年中に全原発を止めて、総括原価方式などの電力料金制度の改正や、発電事業と送電事業の分離をすみやかに実現すること。
新規発電事業者の送電網使用料を適切な価格に下げること。

2030年まで日本のエネルギー産業の構造が、今のまま変わらないという前提がおかしい。

ヨーロッパのように、制度を変えれば産業構造は必ず変化するので、現時点で各シナリオごとの電気料金のシミュレーションは無意味。

省エネ技術の進歩を無視して、各シナリオ一律に2030年まで節電10％という前提も無意味。

原発を温存した場合、日本のエネルギー産業は旧態依然のままで、世界の再生エネルギー市場から完全に取り残される。

大胆なエネルギー政策の転換により、日本の成長を実現されたし。

7262 個人 無職 ７０代 男性 提示している三つのシナリオがゼロシナリオに編重してい
ることを指摘する。

まず想定する現行のエネルギー基本計画が、今回衆議院を通過した消費税増税条件の経済成長率と大きな齟齬があり総量に差がありすぎる。
個別には以下の矛盾がある。
１．原子力の安全確保と将来リスクの低減
代替火力発電所の津波対策・大停電リスクが計上されていない。
２．エネルギー安全保障の強化
シーレーン防衛費用、貿易赤字体質の打破対策、輸入額差２兆円のメリットを公平に配分。
３．地球温暖化問題解決への貢献
削減確保量差２％を公平に配分。
４．コストの抑制、空洞化防止
系統・対策コスト・省エネ投資費の負担額、太陽光・風力発電の変動に伴う代替設備のコスト負担を電気料金又は税負担にカウントし比較すべき。

7263 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 100％『原発ゼロシナリオ』を望みます。原発を稼働させな
いと電力会社の負債は元より、経済も大変なことになるか
もしれません。けれど、目の前の自分たちを危惧すること
で、その先の近い未来、その数万倍、

必ず酷い未来があります。今、使用済み核燃料の処理が100％、無害だと証明できないのなら、止めてください。自然エネルギーをもっと活用出来る筈です。事はお金じゃありません。生存の危機だと気づい
てください。

7264 個人 自営業 ４０代 男性 原発は即廃止でお願いします。 泊原発が見える場所に住んでいます。　娘を心臓病で亡くしました。原発の影響は否定しませんが、可能性がある事も否定しません。　停電になってもかまいません。　経済に影響が出てもかまいません。

7265 個人 家事専業 ４０代 女性 全原発を廃炉し日本から放射能製造工場をなくしてくださ
い。核のゴミは再処理を中止し直接処分してください。

福島事故は原子力が人の手に負えないことを証明しました。安全な原発など永遠に作れません。日本のような地震多発国で逃げ場がない狭い島国で原発を続けることは自殺行為です。
もんじゅは無駄に国費を浪費するばかりで、核燃料サイクルは、やればやるほど赤字が拡大します。そんなお金がどこにあるのでしょう。
原発を増やせば日本の電気代はタダ同然になると言われ、日本中に50基以上の原発ができました、原発が増えれば増えるほど日本の電気代は上昇し、世界一の電気代になっています。原子力発電のな
い1970年以前の電気代の方がはるかに安かったのはどうしてでしょう。原子力発電は最も高価で金のかかる発電方法であるというのは日本の電気代が世界一高いという現実が証明しています。
いのちを守るためにも、経済的妥当性の上でも、どう考えても原発を選ぶ合理性は説明できません。
全原発廃炉と核燃料サイクル事業の即時停止をすべきです。

7266 個人 家事専業 ３０代 女性 再稼働反対。原発ゼロにしてください 今の子供や、未来の子供たちに負の遺産を増やすことは絶対にあってはならないとだと思います。今はエネルギー不足で大変でも、個々の意識と工夫、努力、協力によって、自然エネルギーにシフトチェンジ
できると信じています。

7267 個人 家事専業 ６０代 女性 全ての原子力発電所を一刻も早く廃炉にし、これ以上の
放射能物質の放出・被曝危機を増加させないよう要請

すでに福島で放出してしまった何京ベクレルもの放射性物質が、向こう何千年間も大気に海洋・河川に土壌に拡散し滞留しており、さらに解決収束方法もわからない４基の破壊原発から漏れ続けている現状
を、全人類的な生存の危機ととらえ、そこに命をかけるのが政府の義務です。政府は世界人類に地球汚染の謝罪をしできる限りの汚染縮小策に全力でとりくむのが当然の義務です。それだのに政府は、放
射能危機を無視し、人々の暮らしを守るのでなく、真逆に、基幹産業の利権を守ること・大企業依存政権の利益のために原発推進を続けて恥じない。これは政府による犯罪、国民凌辱の大罪です。民主主義
国家でなく北朝鮮や共産中国などとまったく同じ国家独占金権暴力主義です。電気が不足するなど偽りのキャンペーンを止め、万一エネルギー不足になっても当然の大不始末を起こしたのですから、とにかく
まず福島第一原発四基の安全管理と安全収拾に全力をつくし続けることです。再稼働や原発輸出など一切中止するのが、加害国家になってしまった我が国の義務でもあります。政府、野田、枝野氏らは権
力の亡者を止め、加害責任者の恥辱と人々の暮らしの尊厳を知る道義・道徳を学ばなければ、日本は世界の犯罪的迷惑国家のままになってしまう。

7268 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 再稼働反対。原発ゼロにしてください。今を生きる私たち
のために、そして未来のこどもたちのために。に本だけで
なく世界中のひとびとのために。さらに地球上のすべての
存在のために絶対に必要なことです。

原子力反対する100個の十分な理由（日本語版　PDF)
2500字で収まらないので
www.100-gute-gruende.de　をご参照ください。(日本語版あり)

燃料とウラン採掘
#12~#19+#102 安全基準と健康被害
#20~#41+#103~#107 事故と大災害のリスク
#42~#65+#108~#113 核廃棄物と処分
#66~#71+#114 気候保護と電力供給
#72~#79 権力と利権
#80~#87+#115 自由と民主主義
#88~#93+#116 戦争と平和
#94~#100 エネルキ?ー革命と未来
そして#101 あなたの意見は正しい!

福島原発の事故発生により、今まで不透明だった
原発の安全性、経済性、生産性が、見えて来ました。
私自身、知らなかった事を沢山知る事になり、日々胸を痛め、
無力さを感じ、何が出来るのか考えています。
その中のアクションとして、こちらにもコメントしています。

震災から、1年4ヶ月経ちますが、
何ひとつ、事故の終息や解決に至っていない状態です。
原発は、公共事業として、大切な税金を使い、
推進されて来た経緯がありますが、
結果として、電気料金の上乗せや、更なる増税を強いる事でしか
清算も尻拭いも出来ないような、危険で、未熟な産業なんだと言う事を
ただただ知らされるばかりです。

たくさんの人の生活や命を削ってまで、
これ以上、原発産業に投資する事は無意味だと思っています。

地震大国の日本で、再稼働を決定する事は
更なる恐ろしい負を生む道を選んでいるとしか思えません。
どうせ負を背負わされるなら、生産性のない廃炉のお荷物でも
これ以上の危険を犯さない状態にして、
税金や、新たな方法で清算して行った方がまだましだし、
建設的だと思うのです。
（廃炉にしなくても、負担を背負わせるつもりで原発推進しているようですが）

生産性のない原発は、一企業(税金投入や優遇が可成りされてますが)
が抱えきれないくらいの負の遺産になるかもしれませんが、
作ってしまった以上、国が責任を持って管理するしかないのではないでしょうか。それだけ危険で手に負えない物を増やしてしまっている訳ですから。
※1  国と言っても私たちが責任を担うわけですけど。
　　 廃炉した施設や廃棄物管理業務は、公務にするとか。
       もちろん、各電力会社を解体し負債処理はしっかり行った上でです。
　　 原発業務の社員がそのまま公務としてあたれば、
　　 突然の解雇もなく、ずさんな管理も出来ない。
　　 また、新規産業開発での雇用も生まれるのでは。
　 　すこしずつ、適材適所にシフトして行けばいい。

下記二点は、私の提案です。
1　日本中の原発を廃炉にし、その放射性廃棄物は汚染された福島原発周辺で保管管理。
2　原発に土地や生活を奪われた人に、同等の物を返す。

※2 放射性廃棄物の保管場所については、もっと適正な場所や方法があれば
　   どれだけ良いかと思います。様々な意見や知恵を出し合う所だと思います。
※3 福島原発周辺は、人類史上初めてとなる高濃度汚染区域です。
　   チェルノブイリ事故から学び推測するに、長い期間、
　   人が住む事は危険であり難しい事は周知です。
　   日々、放射能の危険にさらされている
　   福島の汚染区域に住む皆を守って下さい。
  　 同等の物の定義は難しいですが、生活保護と言う形態ではなく
　   生活を再スタートする為に必要なサポートが必要だと思います。
　   併せて、放射性物質を無害化する研究投資は進めて欲しいです。
　   もし、地震の多い日本で、全国の欠陥原発の再稼働を進めるなら、
　   これから、更なる負債や汚染、被害者が増えて行く事は
      簡単に想像出来ます。

今すぐ、電気の送電分離設備開発をして、電力を開かれた選べる産業にするべく
公共事業として国が動き出してください。
再生可能エネルギーに関しての技術では
日本の技術者はトップレベルだと聞きます。
たくさんの企業が、その時を待っているはずです。
※4  送電を自由化した場合、分配や通電管理は国(※1)で行い、
　    それを原発の負債分に回す事は出来ないのでしょうか。
　　 税金軽減にもなるし。 併せて、公務員給料や人数、
       どこに本当に人材が必要なのかの見直しもお願いします。
※5  技術者の皆さん任せな発言になってしまいますが、
　    私は、今よりも安全で健康的なライフスタイルを望んでいますし
　    その為に必要な変化は受け入れる気持です。
※6  分離する事で、たとえ停電になってたとしても、
　    本当に安定した電力が必要な病院や、申請を通過した企業や個人には
　    安定供給出来る仕組みになったら良いのに。
　    事実、火力の方が、原発よりも安定した供給を行ってますよね。

現在、国内の原発0状態で、電力は供給されています。
節電、新規事業開発等で、賄える事は実証された確かな事です。

政治家のみなさん、私は、みなさんを先生だとか代表者だとは思っていません。
国民の代弁者だと思っているのです。
みんなの生活を、声を、心を、命を、
しっかりと言葉にしてください。
行動にしてください。
本当の意味での平和な日本にしてください。世界にしてください。
それを、ただただ望んでいます。

少ない知識の中でのコメントですが、言いたいのは、
人の命や生活、国土を犠牲にする事でしか賄えない電力は
もう必要ないと言う事です。それこそが非国益だと言う事です。

その他個人7256



7270 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 エネルギーや環境政策など、わが国の行く末を左右する
重要な事柄を議論・決定する際には、国内経済や国民生
活、雇用はどうあるべきか等について、筋道をつけつつ冷
静な判断の下での選択肢を国民に示す必要がある。

今回の選択肢は、そのいずれもが、今後想定されるわが国経済への下押し要因を過小評価していることや、もっとも重視されるべきコスト抑制や空洞化防止のための具体策が示されていない、エネルギー
比率の転換によって国民一人あたりの負担がどのように変化すのかが不明など、あまりにも目の粗いシナリオの下で策定されたものである。
また、いかにしてCO2を削減するかに関心が集中するあまり、「原子力対再生可能」という極めて狭い図式の中でエネルギー比率を決定しようとするあまり、国が存続していくための大原則である、経済成長
とのバランスという観点を著しく欠いている。したがって、生活者という観点に立てば、３つとも選択に値しないというのが率直な意見である。
その中で敢えてということであれば、「20～25％」を選択せざるを得ない。しかしそれとて、経済成長とのバランスの上ではきわめて不十分である。これまでのエネルギー基本計画がそうであったように、いず
れ実態を加味した見直しがなされると思うが、その際には、一時的な感情に流されることなく、この国はいかにあるべきかという道筋をしっかりと示しながら、総合的かつ地に足のついた冷静な議論が、早期
に開始されることを強く要望する。

7271 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発による原子力エネルギーの利用は見直し、自然エネ
ルギーを柱とすることを求めます。

　福島原発事故が起こり、その原因に政府事故調は地震によることの可能性を否定しませんでした。
　事故原因、炉心溶融に至る過程、放射能の飛散、その結果としての自然、人体への影響などはいまだ未解明であり、原子力エネルギーの活用に関する疑問はつきません。
　経済的な効率、環境への負担などを考慮するなら、原発による原子力エネルギーの利用は見直すべきです。
　また、福島第一原発事故直後からの政府、関係機関などの対応を見るとき、国民・住民が当然、身体・生命を守るうえで知らされるべき情報、政府にすれば知らせなければならない情報を秘匿する、そうし
た事態が相次いであきらかになっています。
　私は、いまだ原子力の活用は現在の科学力、技術力の水準ではできないと、福島原発事故の政府対応などを見て、確信しました。また、政治の力量からも、日本政府は同じように原発をかかえる、諸外国
に比べ、圧倒的に未熟であることを痛感しました。
　原子力ムラと批判されるような政府の原子力政策、管理態勢の問題点を、国民に洗いざらい明らかにし、反省と将来への教訓を導き出そうとしない、政府の姿勢そのものが、原子力を利用する資格がない
と、私は思います。

7272 個人 自営業 ４０代 男性 今後のエネルギー政策に対する政府のリーダーシップに
より、今迄の政治不信を払拭出来る絶好の機会なのに残
念！

　何故、原子力に依存し続けようとしているのか、国民が納得する具体的な見解を発表していない状態で最稼働した本当の理由を政府は説明する責任があると思う。
そして、効率も大事だと思いますが、使用済み燃料は埋めてしまえば大丈夫と言う
環境破壊につながる原子力は今後、後世にも負の遺産を押し付ける事になっていくので今後は必用ないと思います。

絶対に安全と言い切れない原子力、
　　国際的にも脱原発の流れに乗り切れない政府
　　　　原子力に変わるクリーンエネルギーの開発に対する国家戦略の必要性
　
そして、今後の国民の安心、安全に対する政府の曖昧さに対して怒りを感じます

7273 個人 無職 ６０代 男性 原子力はエネルギと国防の両面に必要ある。
資源を持たない、わが国の発電エネルギーを、原子力に
委ねるのは当然のことである。

しかしながら福島原発事故（人災）を踏まえ、今後の原子力エネルギーのあり
方について考える。
(1)原発立地箇所の厳密な地殻調査データの精査をし、固い岩盤に立地させる。
(2)安全性の高い(緊急時自己冷却機能を有する等）原発への代替を図る。
(3)緊急時の交通手段の確保として、陸（道路網の拡充）原発周辺の環境の良化を図理、周辺住民への負荷を未然ににする。
国内の原発は全て国有とし、民間から切り離す。
電力エネルギーに関し､発､送電の分離を行うことで、個々の発電会社間の競合が可能となり、低コスト化が望めるようにする。
国内の電力周波数（サイクル）の同一化を早急に図る。
電力価格体系の見直しが必要である。総括原価方式を見直し、できるだけ原価の安いエネルギーの製造を行うことが発電会社の利潤につながるようなコスト試算の考え方を一般常識に近いものへと促す。
太陽光発電に関して、すでにドイツは失敗例として公知になりつつある。日本においても、全く同様の試練は覚悟のこととなるのが目に見えている。
個人民間レベルで太陽光に挑戦することは、それなりに考えられるが、企業活動として行うのは、買電単価の維持（現在42円）の持続には疑念があり、ドイツのようになるだろうと考える。

原発の重要性にはさらに大きな点がある。
国防上から、原子力に対する技術発展は是非重要である。
世界、わけても野蛮で非人道国である近隣の中国、北朝鮮からの核の脅威を考える時、いつでも我国自体で核兵器を持てるだけの技術を維持しつづける必要がある。そのためには、これからも原子力技術
者の誕生／継続が必要と考える。

7274 個人 その他 ３０代 女性 電気不足で産業・経済が立ち行かなくなるかもしれない
が、原発を使用しない先進国として先頭を切っていきた
い。苦しい状況下でこそ新エネルギー開発が促進される
のでは。今だけでなく先を見据え、日本人を信じたい。

世界の中でもっとも安全・安心な日本を誇り思っています。そんな日本であり続けたいため、投稿させていただきました。

7275 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロ
自然エネルギー開発促進

今すぐにとは行かなくても　方向として原発ゼロを望みます。

福島の事故はまだ収束していないのに　安全だと言われても信じられない。
安全対策の取られていない原発を動かし　もし事故が起こったらどうするのか？
責任の問題ではなく　取り返しがつかなくなることをもっと考えてもらいたい。

7276 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 女性 ゼロシナリオ支持です 総合資源エネ調をずっと観ていました。
私は高橋委員の将来の国家像を見据えた上で、エネルギー戦略を決める、という意見に賛成でした。
しかし、結局パーセンテージでの選択ということになってしまったのは、国際的に見てもお粗末な感じはぬぐえません。
この３つだったら、ゼロを支持します。
やはり、原発は最終処分の方法が決まっていないこと、事故が起きた時のリスクが大きすぎることを考えると、ゼロにするべきだと思います。
また、安全保障を考えるなら、国産で自前のエネルギーの再生可能エネルギーをもっと開発したほうが合理的に思えます。
特に、地熱などは大いに可能性があるのではないでしょうか。
日本の技術力なら、現時点よりもっとエネルギーを生み出せるものを開発することができると期待しています。
政府も、本気で再生可能エネルギーに投資をし、後押ししてほしいと思います。

7277 個人 無職 ６０代 男性 「(1)ゼロシナリオ」に沿った政策を求めます。 地震や台風など自然災害が多い日本では、安全に絶対はないと思います。自然エネルギーへの転換を求めます。

7278 個人 無職 ６０代 男性 生産される放射性廃棄物をただ貯蔵する以外に手立ての
ない現状では、原発比率を何パーセントにするかではな
く、原発をやめた場合にどうするかを議論すべきです。

　ご提示されている選択肢からあえて選ぶなら(1)ゼロシナリオとなりますが、「エネルギー・環境に関する選択肢」はそもそも設問が間違っています。
　原子力発電の比率を何パーセントにするかではなく、原子力発電をやめた場合にどうするかを議論すべきだと考えるからです。原子力発電を考える場合、使用済み核燃料の処理をどうするのかは避けて通
れない問題です。使用済み核燃料、すなわち放射能を無害化処理できるような技術を人類はまだ持ち合わせていません。六ヶ所村等で進めている「再処理」の研究は、あくまで「まだ使えるプルトニウムを取
り出す」ことであって無害化処理する目的ではなく放射性廃棄物はずっと残ります。その「再処理」技術の開発ですら六ヶ所村はトラブル続きで充分稼働できていませんしプルトニウムの使い道であるプル
サーマルの「もんじゅ」はもっと悲惨な現状です。遠い未来には放射能を無害化処理できる技術も確立できるだろうという楽観で子孫に負の遺産を押し付けるなどもってのほかです。火山国日本に地殻変動
もなく何万年も安定貯蔵できる場所などありません。稼働できていない六ヶ所村の核料貯蔵施設はほぼ埋まっており各原発内の貯蔵プールもすでに６～７割に達していると聞いております。これ以上、処理
の目途もたたない放射性廃棄物を増やし続けるのは狂気の沙汰と言っても過言ではありません。
　今、原子力発電をやめたらどれだけの電力が不足するのか、売電等でどれだけ融通できるのか、不足分が正確に見積もられたとして当面どう節電で乗り切るのか、病院や交通信号をはじめ国民生活に必
要な分野に電力を確保しつつ節電目標をどうやりきるのかの具体的立案、代替エネルギーの開発とそのロードマップの作成等こそ議論の主眼におくべきであります。

7279 個人 家事専業 ３０代 女性 原発ゼロを指示します 再稼働は絶対反対です。
子供たちに健康で安心な未来を残す為に、原発はいりません。
自然エネルギーを推進してください。

7280 個人 無職 ６０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。 原発立地に一たび巨大地震が起きれば、取り返しのつかない事態になることは、昨年の福島第一原発事故により明らかになりました。しかも、どの原発の近くにも活断層が認められ、第二の「フクシマ」にな
る可能性はどの原発にもあります。また、昨年の事故発生時、その後の国や電力会社の対応と思い返すと、とても被災地の人々のことを考えているとは思えません。私の家は原発から３０キロ圏内にありま
す。一日も早く「原発ゼロ」になることを望みます。

例え事故を起こさないにしても、放射性廃棄物も問題が残ります。１０万年もたたないと安全にならないようなものを、後世に残すわけにはいきません。これ以上放射性廃棄物を増やさないためにも、今ある
原発を動かさないでほしいと思います。

7281 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ０％！ゼロ案です！ 原発は廃炉に！今こそ新しいクリーンエネルギーはの転換期です。
このまま原子力に頼ると日本は滅びます。
子どもたちの未来のためにも！！
目先の利益にとらわれず、アメリカにもNOと言える日本に生まれ変わってほしい。

7282 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 限りになく原発依存度を０％に近づけていくべきである。
危険なものと隣り合わせで生活する必要はない。そのた
めには国も国民もある程度の負担はすべきであると感じ
る。

　福島原発事故が発生したため、原発というものどのようなものであり、どのようなリスクがあるということが再認識された。それまで原発の長所ばかりが取り上げられ、原発の設置が推進されてきた。設置に
反対するのは地元住民ばかり。地元住民ではない人々にとってははっきり言って他人事のように見えたり、地域振興につながる良い手段に見えたりしていたのが実情ではなかろうか。しかし、今回の事故を
境にもし事故が起きた時は他人事では済まないということがはっきりした。地元住民が居住地を失ったり、風評被害に困ったりしているのは勿論、海外に目を向ければ、日本という国自体が風評被害に苦し
んでいるのである。このようなリスクを伴う発電方法は見直すべきである。
　原発依存度を０％に近づけるということは並大抵の努力ではできないことはすべての国民が理解しているのではないか。そのためには国全体として負担を共有すべきだ。国も政策として、太陽光発電の設
置を義務づけたり、海を持つ自治体に対しては国の直轄事業として洋上での風力発電の開発を進めるなど思い切った政策をすべきである。原発が無くなれば仕事が無くなるなどの意見もあるが、国がこれら
を政策の下で押し勧め、世界へ誇れる技術へと成長させていただきたい。そうすれば、新たな産業として雇用も生み出せるのではなかろうか。
　また、国民の生活にもある程度のメスを入れるべきである。人間はよりよい生活を求めるもである。そのために電気は欠かせないものであるが、目に見えないため電気に対するありがたみを忘れてしまって
いるというのも事実である。現在、電力不足のため、計画停電の実施が話題になっているが、定期的に計画停電というものを実施するということも１つの方法として考えていいのではないかと感じる。これに
関しては様々な意見があると思う。しかし、ないものはないのである。日本という国がいかに資源に恵まれていない国なのか、他の国に依存しているの理解しなくてはならない。
電気が足りないというのに未だにオール電化を進める企業もある。国民自ら生活を見直す時期がきているのではなかろうか。
　エネルギーというものは、生活に欠かせないものである。当然、あればあるだけ使う。しかし、この国はエネルギーを自給できていないという事実がある。自給できないのであれば買わなくてはならない。し
かし、いつまでも買ってばかりはいられない。かといって危険と隣り合わせで生活を続けていくのかと問うと答えは否である。
国、国民自体が現在の生活を根本的に見直す時期に来ているのではなかろうか。国民をどれだけ本気にできるかは国、そして政府にかかっているのではないだろうか。

7269 ３０代自営業個人 このような場所で自分の意見を書き込みするのははじめてなので、乱筆、ご容赦下さい。

日本は被爆国であるがゆえの核の平和利用に深く使命感が高いように個人的に思っておりました。

原子力の産業や研究のおかげで日本の産業は発展したということも、福島での事故までは自国民として素晴らしい事だと思っていました。

地震があり、事故があり、全世界に原発事故の恐ろしさを印象付けられてしまいました。

誰もが更なる事故を望んではいませんし、可能性0.000001％でも、放射能漏れや爆発事故を起こすかもしれない物は無くしてもらいたいと思います。

いま自分の命が惜しくて言ってる人はいないと思います。

未来の為ですよね。１００年後の日本の為。

本当にこれから始まる放射能公害、放射性物質の世界拡散による世界からの非難は想像がつきません。

国民生活を守る為の産業を守るということもあるとは思いますが、国民の命にただちに別状はなくとも、寿命を縮めるような産業に対しては規制を行ってきたではありませんか？

水俣病を代表格に、全国で広まった工業都市の多くの化学物質による病気に対して、多くの被害を出したではありませんか。

なぜ放射能だけは特別に現状維持なのですか？

福島の事故より規模が小さくとも、今までにもあった排水漏れや緊急停止、蒸気漏れなどが、今後原発反対のジャーナリストや活動家によって世界に発信されます。

こういった事故の公表義務ってのが守られればですが、そういった小さな事故の度に福島の事故を思い出される。

これほど世界から見た日本にとって最悪な看板はないでしょう。

そんなマイナスな要素を今後継続していく価値はどこにありますか？

色んな分野の先生たちが、youtube,TVなどにでて、これ以上の事故はないからもう安全だ、とか、もやは原子力は終わったと、毎日のように議論がなされています。

いままでに興味のないことまで、一般人はネットを通じて知る事が出来るようになりました。

色んな憶測の様な情報の中から、本当の情報だけを知る事が難しいですが、今の原子力発電所の原子炉、多くは寿命が２０4０年までには切れてしまいますよね？

いまの日本のこの状況で、５年後、１０年２０年後に新たな原子炉を原発内に作ると言っても、穏やかに行えるとは思えません。

もし今後の原発の事故がなくとも、もう多くの国民はアレルギーを起こしているかのように反発します。

僕も反対です。

今回の事故は人災と言われています。

よほどの事がない限り、同じようなサイズの人災は繰り返さないと思いますが、今までにもみ消してきた、もしくは公表していなかった多くの問題にも事細かに重箱の隅をつつくようなレベルで国民は見ていま
す。

もちろん公表された物であればですが。

すでに国や東京電力などから発表されている内容はもう誰も信用してくれていません、もはや国民が国を否定してきているのです。

そんな中で、原子力発電を継続するなんてとても考えられないと思います。

2030年、原発は０％を望んでいます。

2030年の原子力発電所の稼働０％を望む男性



7283 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 ゼロシナリオを支持します。また電力供給だけでなく需要
を以下に減らすかも含め発電だけで考えるのではなく使
用量を減らすのかも含めて考えていく必要がある
ただしゼロシナリオとはいうが原子力の研究は維持

原発は災害時の危険性もさることながら、その管理体制、処理に大きな問題を抱えていると思う。であれば主要エネルギーとしては不適。
温室効果ガスの増加が懸念されているようだが、地球環境の為に原発を使うというのは本末転倒。
供給問題だけでなく、使用量を以下に削減するかも含めて考えるべき。
ただし、原発関連の研究は維持するべき。使用中の核燃料の処理や、中東情勢左右されないように、セーフティーネットとしてカードをとっておく。
あくまで補助。メインは再生可能エネルギーと使用エネルギーそのものの削減。
何十年もかけてきて原発を作ってきて、すぐに原発ゼロは難しいとは思うが、長期的に原発ゼロへ向かうべき。

7284 個人 家事専業 ３０代 女性 原発依存０％ 関電の大飯原発再稼働は、電力不足ではなく関電の経営的理由とのこと。
こんな一企業の経営悪化のために危険な原発を動かさなければいけないなんて、おかしいと思います。

福島の事故で、故郷が風景が食物が空気が汚染されています。
生きて行く為に必要なモノが、汚染され住めなくなったら、
経済どころの話ではありません。
狭い日本で行く所がなくなります。
日本の風土が大好きです、人も食べ物も気候も大好きです。
それを奪わないで下さい。
たかが電気の為に、全てを失うリスクは追いたくありません。
節電なんて、簡単です。
テレビ局を一日交代で休ませればどうですか？どのテレビも同じ内容だし、国民には問題ないと思いますが。

7285 個人 家事専業 ４０代 女性 原子力は防衛、科学技術、経済面などから考えて当面必
要です。

原子力発電は、現代科学の水準を維持し、経済力を高め、また核兵器を持たない日本にとっては、他国の侵略を許さないための「抑止力」でもあります。
エネルギーの安定供給は私達の生活にとっては必須であり、また、他国に依存するではなく、自国で賄わなければ、産油国の情勢不安や、近隣国の覇権主義から見て非常に重要です。
エネルギーや資源問題は、一次的な不具合（事故や不祥事など）で判断するのはむしろ危険です。中長期的、世界的視野で判断すべきです。
当面３０年は原子力発電は１５～３０％維持し、徐々に他のエネルギー資源の発掘、開発に国民生活に負担なくシフトすべきです。
政府ははっきりと防衛、科学技術水準の維持、経済活動、高度な国民生活の維持等の指針を提示し、しっかりと原子力発電施設及び危機管理などを国民に説明し、一部の感情的な反対を押し切ってでも再
稼働に踏み切るべきです。
かつての日米安保条約に関する反対運動もしかりですが、必ずしも民意が現時点で正しいとは限りません。
政府が先見性を持って、国民の生命と財産、安全をま無る為にリーダーシップを取るべきです。

7286 個人 無職 ６０代 男性 原発は即時、廃棄すべきです。 理由は簡単で、子どもでもわかる話です。
政治の一番大切な仕事は国民の命を守ることです。原発は運転もその廃棄物ゴミ処理についてもこれほど危険性が歴然としているのに再稼動させる政治の考え方がまったく解できません。福島の責任も
取っておらずいつ自分の家に帰れるか判らない人が数万人もいるのに、また大飯などで万が一の場合、数百万人の非難など責任の取りようもないのに「私の責任で再稼動」などと超軽量発言の野田首相は
無責任の鏡です。先日まで「孫子を犠牲にしないために消費税増税を」と言っていた言葉は、数億年後の子孫まで影響を残す核のごみを残すことについてはどう言い訳するのですか？子どもでもわかる話を
パブリックコメントで言わなければならない首相を持つ国民は悲し過ぎます。
電力不足など命に比べればいくらでも代替はあります。新エネルギー、自然エネルギーの開発は日本の技術力があれば簡単に作れます。ヨーロッパのように電力会社を国民が選べることが出来ればすぐに
でもそれに応じる企業はできるでしょう。
今、すでに滋賀県では「電力不足を理由に学校給食の一時的中止」を実施してお弁当持ちなどが実施されていますが、どこまで政府と電力は姑息なんでしょうか。日常的な問題で影響を与えれば、国民は電
力不足を実感し原発再稼動を望むとでも思っているのでしょうか。あなた達と同じレベルで国民を見ないで下さい。こうしたやり方にさらに原発なくせの想いを強く持ちました。

7287 個人 その他 ５０代 男性 原発は直ちにゼロにすべきです。 原発は放射性廃棄物を大量に作り出します。できてしまった放射性物質は数千年、数万年の間、自然に減っていくのを待つしかなく、処理不能で、地下深くに埋める以外にありません。
一方でウランは希少資源で、電力会社もこのまま使い続ければ100年でなくなると認めています。100年先の人類にとっては、ウランはなくなり原子力利用はできず、ただ大量の廃棄物の管理だけを押し付け
られることになります。こんなことは決して許されません。
また、福島の事故で被曝しているのは人間だけではなく、動物や魚、虫も植物も被曝させられています。大量の放射性廃棄物により将来の地球のすべての生命にも影響を及ぼすことになります。「地球は人
類だけのものではない」と本当に思うのであれば、すべての原発はなくすべきです。
原発がないと電気が足りないとの電力会社の主張がそのまま報道されていますが、電力会社の試算でもせいぜい15％の節電で済むことがわかりました。未来の地球のことを考えれば、消費エネルギーのこ
の程度の削減は、いずれにせよしなけらばならないことです。原発なしでも十分乗り切れるはずです。
また、原発がなくなると電気代が上がるとの宣伝もされていますが、原発のコストには、廃棄物の処理費用や立地対策も含めて考えなければならず、原子力発電のコストは安くないと考えます。そのことは、
世界3位の原発大国日本の電気代が「世界一高い」ことで証明されています。アルミ産業はそのコストのほとんどが電気代ですが、コスト高のため日本国から消滅しています。さらに今回の事故で生じた莫大
なコストや経済活動に与えた甚大な影響を考えれば、経済面からも原発はやめるべきです。

7288 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発をすべて廃炉にし、再生可能エネルギーで代替して
ほしい。

原子力による発電はもうやめてほしい。電力の供給はその他の再生可能エネルギーを由来としたものにシフトしてほしい。

原発はそのリスクに対して得られるのは電力と対外抑止力だけではリターンがわりに合わない。電力が欲しければその他発電方法の確立や電力販売の自由化をすすめるべきだし、抑止力がほしければ核
兵器を必要なだけ作って隔離すればいい。人が住んでる居住空間に原発を作って、延々と事故の恐怖に怯え、廃棄する方法すらにない核廃棄物を次々生みだし、さらにそれをまた管理しつづければならな
いなど、発電エネルギーにする意味すら見出せない。

単純に、ビジネスモデルとしても原発は健全ではない。いわゆる原子力ムラに代表されるトップダウンのマネーサイクルでは、ムラに住む人は人質のようなものだ。お金が欲しいなら今の利権体制でも構わな
いから、原子力はやめて球根でも売りさばいて欲しい。
再生可能エネルギーや報道あったようなメタンハイドレードやガスの発掘がすすめば、それは新規事業として経済の活性化に繋がるが、原子力ムラの人はプールするお金が減ってしまうのはわかる。だった
ら、ムラの住人に新エネルギーの開発権利を優先的に与えてはどうか。これならお金の問題はすこし軽減されるのではないか。

とにかく、原子力はもう使わないで欲しい。

7289 個人 自営業 ３０代 女性 原発は止めて欲しいが、その為に国民はリスクを背負う
べき、そのリスクを具体的に提示して欲しい。 原発反対！！の激しい運動に違和感を憶えています。

反対派の方々は、本当に「北の国から」の五郎さんみたいなプリミティブな生活をする覚悟があるなら止めるべき、現実では、電気使いまくっているのに、反対だけしている気がします。

政府に期待することは、「原発を止めると、電気が使えずにこんな大変な生活が待っているけど、その覚悟はあるか？」とリアルな提示をしてもらいたいです。
計画停電も思い切って実行したらいいと思います。
何時間だけの我慢なんて、誰でもできます。それで、原発を止める可能性が高くなるのならそのほうが良いです。

なんでもリスクを伴わないと実現しないと考えます。

7290 個人 自営業 ６０代 男性 原子力発電所、即　運転中止　廃炉にする。
原子力発電以外のエネルギーを活用する。

　　人類は未だ原子力を制御出来ていない。
　　放射能が外に出る可能性が少しでも有ることは、
　　未来の人類に対する責任として、絶対に動かしてはならない。
　　自分自身は自己責任として自業自得で済むが、
　　未来の人類に対して責任の取りようが無い。

7291 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 経済分析前提「発電電力量が増えないのにGDPが増え
る」は誤り。適切な前提の下では、どの選択肢も深刻な負
の影響が明らかになる。選択肢自体の設定をやりなおす
べき。再エネ１５％、原子力３５％を支持。

・有識者の声にある秋元氏のリンク先にあるRITEの解説によれば、経済分析の前提となっている仮定は「発電電力量が増えないのにGDPは増える」というものだが、この傾向は過去のトレンドと真逆であり、
分析結果自体の信頼性を著しく損ねている。

・そのような前提のもと作られた数字を、その前提を説明せずに掲載しミスリードする愚行はただちにやめるべき。

・政府はただちに「GDPの増加には発電電力量の増加が必要となる」という過去のトレンドと整合のとれた前提の下で経済分析をやり直すべきであり、その結果が出るまでは国民的議論を行うべきでない。

・おそらく適切な前提をおいて分析すれば、全ての選択肢でGDPはマイナスになり、国民が受ける経済ダメージは深刻なものになるであろう。そうなれば、誰も今提示されている３つのシナリオの、どれも選ば
ない。

・よって、選択肢自体の設定すらやり直すべき。

・その際、再エネ比率が大幅に異なるケースとして、１０％、１５％を用意すべき。また原子力も、基本問題委員会でリファレンス扱いとなった３５％ケースを用意し、経済分析すべき。

・正しい前提のもと分析されれば、再エネ１５％、原子力３５％のケースがもっとも優れたものであることが明確に示されるであろう。選択肢としてこの比率を支持する。

7292 法人・団
体等

法人等 法人等 法人等 放射能汚染は、長期間にわたって私たちの生活環境を
奪ってしまいます。故郷や雇用を失い、「命」が脅かされて
いる福島県民のことを考えれば、原発をなくすことは重要
であり「ゼロシナリオ」しか選択肢はありません。

「3.11福島原発事故」で明らかなように、原発の危険性から私たちの命を守るには「ゼロシナリオ」しかありません。原発を稼働し続けることは、将来にわたって危険な放射能を残すことであり、使用済み核燃
料の処分技術や処分場所も不確定な中で、原発を稼働させることはできません。自然エネルギーへの政策転換を図るべきです。

7293 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 脱原発 福島原発の事故、３・１１の前までは起こるはずのない想定外の事だったのかもしれない、でも実際に起きてしまった、そして収束のめどは未だにたっていない
ほかの原発について、いくら安全であると唱えられても１００％同じ事が起こらない保証がないのであれば、普通に考えると再稼働すべきでない！！
理論的なこと云々は何も言えません。福島の現実を見て、原発の怖さを知った今
便利な生活よりも、安全な未来を考えていくべきではないでしょうか

7294 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発依存度ゼロパーセント！ 原発が必要ないことが分かったから。

7295 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 日本国内での原発廃止を希望します 福島のようなことが二度と起こってはいけないと思います。
原発が制御不能に陥った時、私たちの未来やすべての地球上の生命を思い、不安で眠れぬ夜を過ごしました。あの思いは二度と経験したくありません。
結果的に東京電力他の皆さんの尽力によって、今は通常の生活を取り戻していますが、原発がある限り、これは仮初めの平和に過ぎないと感じています。
私たちの生活を支えるには、どうしても原発がないといけないのでしょうか？
他の代替エネルギーだと電力が圧倒的に足りないということであれば、私はその供給量でも賄えるように、自分の生活を改めたいと思います。
ヨーロッパ諸国ではずいぶん前から再生エネルギー移行などへの意識や議論が活発です。
エネルギーの問題は国家レベルの話ではなく、同じ地球の民として考えるべきことだと思います。
地球の未来のために、日本でもますます再生可能エネルギーの研究や開発を進めて頂きたいです。
どうぞよろしくお願いいたします。

7296 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを選択すべき。
原子力廃棄物と福島第一事故の様に想定外の有事の際
に発生するリスク、その範囲と永年にわたる影響を考え、
それを制御できない人類に使用する資格はない。

一部の地域の人間が一時の便利さを得る為だけに、世界中の生物や環境を何万年にも渡り生命の危険にさらすような事があっていい訳がない。
正常に動いていてもその残した廃棄物は増え続け、電気の恩恵を受けていない子孫達に何百年にも渡りリスク管理の責任を押し付けていいのでしょうか？
今回の震災のように想定外（そもそも自然現象の想定などできない）の事態が起きた時にそれを収拾できず、全地球上に放射能をまき散らし続けるような危険なものを稼働させては絶対にいけない。

必要か否かを議論する前に、原子力が生み出す危険性をもっと具体的に国民に知らしめるべきだ。最悪の場合を想定し、「こうなった場合このような人体的被害が出ます、その影響はどのくらいの範囲で何
年間続きます」と、現に福島第一原発の事故ですら終わっておらず、いまだ首都圏に及ぶリスクが残っているということなど。

経済への影響や温暖化など諸問題は残るが、それは別問題、ゼロシナリオを前提に今後、建設的に議論を進めるべき課題だと思う。
もともとないものとして考えれば、多少不便でも、多少電気代が高くてもそれは仕方ない、今を生きる私たちで解決していけばいいことと納得できるのではないでしょうか。

世界唯一の核被爆国であるということ、にもかかわらず今回原子力発電でも被害を受けた国であるからこそ日本が世界に発言する影響は大きいと思います。

7297 個人 その他 ３０代 女性 原発反対！！ 未来の日本を考えたときに、原発を続けるということは不可能だと思います。原発による廃棄物の処理問題が解決されていないという状況のなかで、原発が再び稼働することは、やはりおかしいのではない
でしょうか。
原発に代わる新しいエネルギー源をつくること、原発稼働完全停止にむけての計画をつくることが、今の課題だと思います。

7298 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオ支持。 事故を起こせば向こう何百年にも渡って廃炉処理が必要になる。その過程、最終処理もはっきりしていない。
現在エネルギーが必要とはいえ、その為に後世・将来にこういった禍根を残すことは現世の無責任であり、容認できるものではな。
また、今回の地震・津波にあるように、島国・地震多発エリアという立地上、事故を起こし、その被害が日本のみならず各国にまで拡がり、またその収束が容易でない、事からも本来設置すべき（対象とする
べき）エネルギー源ではない。
大飯原発と関西電力の関係にあるように、火力などをフル稼働させればまったく電力不足に陥らない事から、一部の人間のみの為に稼働させるべきではない。
今回の事を契機に、「原発は危険過ぎる」「人間の手には余る」という事を再認識し、将来的にゼロ依存のシナリオを強く支持するものである。

7299 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 国民の安心、世界の安心のためにも、選択すべき選択肢
はゼロシナリオのみです。

3/11に起因する原発事故によって、原子力発電が人々をいかに危険と隣り合わせの状態に置きながら行われていたのかが、はっきりしました。そして、もう原子力発電に対する不安は、どのようにしても拭
い去ることはできません。事故は必ず起きるもの、これは人間の感情的には常識です。したがって、どれほど安全だと言われても、もう、原発が動いているだけで、私たちは不安を感じざるを得なくなってし
まったのです。

もうこれ以上、未来に負債を残してはならないと思います。すでに数万年という単位で管理し続けならないものを生み出してしまっている私たちですが、せめて、今回の事故をきっかけにそこから学び、反省
し、違う道を選択しなければ、私たちは未来の子孫に顔向けができません。

原発は事故の際の被害があまりにも広範で甚大、その上、その影響が不確定で対処も補償も長期間の議論へともつれ込むことは間違いありません。そのようなものをいつまでも維持していて、国民を不安と
危険にさらすことは具の骨頂と思います。

軍事転用の危険性や、危険性を感じさせるものは、平和憲法を掲げる日本にふさわしいものでもありません。

短い期間ではあっても、すでに現段階で、原発0でもやっていけることは、実証済みです。
一刻も早く、原発の危険と不安から、人々を、日本を、世界を、未来を解放すること。そのためには、ゼロシナリオの選択以外に道はありません。

7300 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を国の選択肢にしてください。 福島の原発事故によって、想定していようがいまいが原発のかかえる恐ろしさが露になりました。今の日本で、毎週のように国民がデモをおこしている事実は、国民が原発をなくすことを切望している緊急事
態です。憲法で保証されるべき健康で文化的な暮らしが相当の危機にさらされようとしているだけでなく、日本だけではおさまらない被害になっていること、何代もの子孫にわたって被害がつづくことに危機感
をいただいています。なぜ政府はそれを無視し、日本が原発をどう考えるかの一大事となる大飯原発の再稼働について、ひとりの勝手な首相の「責任をとる」という無責任な発言で早々に再開させてしまった
のでしょうか。原発が立地する地域の経済や雇用、電力会社の経営上の理由から抜け出せないいびつな構造を、国民は変えたいと思っています。政府が率先してその生じる問題に向き合い、自治体や国民
との共同のもとで、被害を受けた人々や影響を受ける人の生活を保証する政策へと転換するべき立場ではないでしょうか。電力会社の方針転換、そして廃炉に向けて安全に取組める研究機関を支援するこ
とも必要です。やることはたくさんあるのに、なぜ昔の状態に強引に戻すことを良しとするのでしょうか。人間ひとりがいきる世代だけのものの考え方や経済重視の考え方は20世紀で終わらせなければならな
かったはずです。原発依存から脱却し、国民の意思を反映する政府として機能することを願います。

7301 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発は必須 日本はエネルギー資源の乏しい国である。ここで原発を止めると、実質的に化石燃料への依存度が増える。現時点での代替エネルギーは発電量からみて、主要なエネルギー源となりえないのは明らか。化
石燃料を海外に依存する事は、中東の不安定さや、尖閣問題から判断される台湾海峡シーレーン確保の不透明さからみても、大変危険な事態を意味する。原発を続け、更に発展させることは、世界のエネ
ルギー問題解決に寄与するだけでなく、日本自体の抑止力（原子力の存在）にもなる。それゆえ日本の発展性のある未来社会には、安全性の高い原発、特に「もんじゅ」開発再開は必須である。



7302 個人 その他 ４０代 男性 原発再稼動に反対します 核廃棄物の問題が解決されていない以上、原発はアウトです。地震や津波に対する安全性を云々する以前の問題です。子や孫の世代にツケをまわすのは、やめてください。

7303 個人 自営業 ３０代 男性 ゼロシナリオを支持します。 理由は簡単で、原子力はなにかおこったときのダメージが大きすぎるからです。現に福島を見て、その怖さを思い知ったのではないでしょうか？廃炉までの時間を考えると、その間にまた何らかの大災害が
おこることは十分に考えられます。そしたらいったいどうなってしまうのでしょう。
ゼロシナリオをとるうえのデメリットもわかりました。しかし、原発の怖さはどのデメリよりも大きいと思います。
また、日本は経済的に世界の上位に居たと思います。今、確かに経済の方はあまり元気がよくありませんが、古くから続くすばらしい文化を持っていて、それを尊敬してくれている外国の方たちもたくさんいま
す。ここで、日本も、そろそろヨーロッパのように、意識面・思想面で世界をリードするようになるのはどうでしょうか？『脱原発』を一番に実践した国として、私は日本人であることを誇りたいと思います。

7304 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 男性 原発は早急になくす。原発関連産業は、再生可能エネル
ギー産業へ。

新潟県に住んでいます。新潟にも柏崎刈羽原発があります。
原発はいままで安全だといわれ続けていました。ですが、今回の福島の事故です。もう周辺地域には戻れないでしょう。同じ過ちを繰り返してはいけません。
原発は早急になくします。
とはいえ、原発立地地域は、目立った産業がなく原発産業に依存して暮らしています。そこで、原発立地地域に再生可能エネルギー産業を育てます。そこで新たな産業を生み出すことで雇用を生み出しま
す。
こうした動きは、世界からも共感を呼ぶでしょう。今回の福島の事故では、太平洋に放射性物質をばらまいてしまいました。世界から非難も浴びました。こんなことをしていたら、日本は世界から後ろ指を指さ
れる国になります。
ドイツがそうしたように、再生可能エネルギーの開発を積極的に行うことによって、世界での発言力も高まります。ぜひ世界に誇れる国・日本への再生を。

7305 個人 自営業 ４０代 男性 (1)ゼロシナリオ
を主張します

今までは、発展発展で日本国はきました
人口も増加の一歩をたどってまいりました。
しかし、今後を考えると人口は、減る方向にあります
となると、エネルギーも減ると考えるのが自然でしょう
また、エネルギー効率の良い技術をどんどん作り出すだけの
産業力もあると思います
コストが、読めない不透明な原子力に依存する必要性を感じません
それよりも、新たな技術の開発に力を注ぎ、世界中に広める方が日本にとってのメリットが大きいと考えます

7306 個人 その他 ４０代 女性 原発ゼロ！の未来を！ 世の中モノが溢れすぎです。色々な事を過剰に生産し消費する社会はもういらない。人や動物や植物たちが優しく心豊かに暮らせる地球になる事を強く望みます。誰かの利権を優先するのではなく、自然エ
ネルギーをもっと活用できるよう知恵を出し合ってください。

7307 個人 その他 ４０代 男性 原子力から他の代替エネルギーへの転換を一刻も早く行
うべきです。

原子力発電所の放射性廃棄物の捨て場所はいまだにありません。各発電所内で冷却されながら保存されているだけという、大きな災害に対して大変脆弱な状態が続いています。実際、福島第一原発の4号
機核燃料プールは今、危機的な状況を続けています。
放射性廃棄物の処理方法がない、廃棄物の捨て場所がない。という根本的な問題が解決できていない状況が続く限り、原子力発電は未来に負の遺産を残すだけのエネルギー利用であり、できるだけ早く
中止する方向で未来のエネルギー利用を考えなければなりません。代替エネルギー開発を模索すべきです。

以上が理由です。

7308 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 コストの抑制、空洞化防止が重要な視点であるという反
面で、シナリオではこれに関する記述がない。空洞化が
国内経済の生活・雇用に及ぼす影響や、それをどう防ぐ
のかを明示することが必要である。

シナリオを検証するにあたって踏まえるべき極めて重要な４つの視点として、コストの抑制と空洞化の防止をそのひとつに挙げているが、今回掲げている３つの選択肢のそれぞれが、国内空洞化にどのよう
な影響を及ぼすのか、また、それを回避するためにどのような手立てを講じようとしているのかを、シナリオから読み取ることが出来ない。
　３つの選択肢は、いずれもエネルギー比率を大きく見直すものであり、電力料金の引き上げにとどまらず、コスト上昇による生産拠点の海外移転や国内雇用にも大きな影響を与えることは明らかである。そ
の程度が国民生活や雇用の上で果たして受け入れ可能な水準にあるのかどうか、シナリオの中で明確に示すことが必要である。また、原発依存度低減の道筋を具体化すれば、これらの影響が回避出来
る、とも読み取れるような今回の視点は、あまりにも乱暴に過ぎると言わざるを得ない。

7309 個人 その他 ２０代 女性 原発ゼロ、自然エネルギーへの転換希望 原発がどれたけ危険で今現在の人間、動物、植物、地球全体へ影響があるかは、チェルノブイリの事例で十分証明されたはずです。
それでも日本は、一部の利権の為に同じ道を辿って今の惨状。

風力や地熱、様々な自然エネルギーへ転換するために、どれたけの資金が必要でどれだけの負担が必要なのか話し合い、提示し、選択し、次代に残せる地球を守って行く必要があるときに来ていると思い
ます。

7310 個人 パート・ア
ルバイト

２０代 男性 選択肢が3つしかない以上、ゼロシナリオを支持するが、
電力システム改革が必須の課題と考える。

原発については、核燃料サイクルの破綻や、事故リスクの大きさ、事故に伴う放射性物質の影響、賠償費用、放射性物質の管理と処分など、様々な問題が山積しており、早期に方向転換を行うことが将来
的な負担を軽くすることにつながると考える。廃炉作業も雇用につながる。ともかく、国策としての原子力の発電利用はやめるべき。

示された選択肢については、上記の理由からゼロシナリオを支持するが、国が事業者の電源を指導するのは筋が違う。電源比率は市場にまかせるべきだ。

電源比率を市場にまかせるためには、より多くの事業者が新規参入できるよう、発送電分離や、発電会社と小売業を分け、卸売市場を導入するのがよいのではないか。電力の地産地消や、多国間融通の
推進にも取り組むべき。

電力会社は原発が止まっていることにより、燃料費が増加していると言うが、そもそもリスクの大きい原発に頼ってきたこと自体が問題である。国策として支援したことにも問題がある。

また、消費者にとっても電源の選択可能性を広げるべきた。Co2の環境影響も議論が分かれている部分があり、検討し直してはいかがか。

7311 個人 自営業 ３０代 女性 原発0シナリオを選択します。 今すぐにでも大飯の原発を止めていただきたいです。このままでは地球が壊れてしまいます。人間が手を出してはいけないものです。今がよければいいのですか？

7312 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発に、単純に反対なわけではありません。ただ、処理方
法も地下に埋めるという処理方法。人口が増える一方の
世界においてこれからも使用済み核燃料を地下に埋める
というのは反対です。もっと研究後使用すべきでは？

自然エネルギーを推進すりのは賛成です。
太陽光、風力、水力、家庭でも可能な太陽光はもっと普及すべきだと思います。

原発がこんなにも反対されるのは、津波がきたらとても危険だと専門家の注意を政府も東電も、甘くみていたという結果、取り返しのつかない状態になってしまったことへの怒りだと思います。

税金を使う政治家が頭が悪い。
電気料金をもらってる東電が原発を理解していない。

そのようにしか受け取れないからです。

これから先、また同じことが起こらない、という保証はどこにもなく、もしかしたらという気持ちに怯えて近隣の住民は生きていく。

安全だと言い切るのなら、なぜ建屋の隣りに東電の社長室が無い？
そういう事で安全を示して欲しい願います。

7313 個人 家事専業 ６０代 女性 自然エネルギーはコストがかかるけど、原発にかけていた
お金を切り替えていけば、お金は足ります。
原発輸出には断固反対です。民間にも自然エネルギーを
自分の手でという動きが、今後うねりとなるでしょう。

あれだけの震災が、他でもない自分の国に起きたのです！
これを、プラスにしないでこの国はどうするのでしょう。
プラスとは、脱原発を進め再生型自然エネルギーの可能性を追求し、世界をりードしていくことだと思います。
それでこそ、世界から尊敬される日本となれるのです。
海洋資源とか、地熱とかの開発は自然破壊も伴います。とくに、深海のメタンハイドレートの採取は、未知の自然破壊の危険があります。人類は地球を思い通りにしてはいけません。
太陽光や風力や波を利用したものが、いいように思います。

7314 個人 家事専業 ３０代 女性 原発ゼロを希望します。 原爆を落とされ、福島で事故を起こし、それでも、原発をつかう日本の政策は理解できません。
もっと安全でクリーンなエネルギーをつかって生活したいです。

7315 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 日本は原子力発電依存から脱却するべき。 震災国である日本では十二分に安全性の高い原子力発電所を運営することが困難である。
東日本大震災での福島事故の教訓を活かし、クリーンで安全なエネルギー先進国として国の技術力を結集し、またその優れたエネルギーシステムを輸出することにより国の基幹産業とすべき。

7316 個人 自営業 ６０代 男性 今の日本は原発が必要。 原発事故は過剰反応であると思う。福島で死者は出ていない。深刻な放射能障害も出ていない。
電力節約で熱中症などでの死者が出ている、冷房を抑えた結果と思う。広島・長崎の原爆被害後遺症だ。
微量放射線は体によいと（ホルミシス効果）いう研究もある。福島の放射能は微量放射能程度なのに、騒ぎすぎる。原発事故と原爆を同一に見ているのがおかしい。安全対策を今以上に進め、原発を推進
し、世界の模範となるべきだ、日本だけが脱原発をしても、中国やその他の途上国はどんどん原発を進めている。他国で深刻な事故があれば被害は日本にも及ぶ、日本だけが脱原発をしても、だめだ！日
本は安全性の追求を徹底的に行い、その技術を他国に提供し、安全な原発を世界中に広めなければならない。中国や、北朝鮮の恫喝に対しても、核開発の技術があるということが核兵器を持たなくても核
抑止力になることがわからないのでしょうか？
原発が今のエネルギーの中で一番効率が良いのだから、脱原発などとんでもない。
ホルムズ海峡が封鎖されればどうなるか、サルでもわかるだろう。石油が止まれば火力発電もできない、まさに世界は紛争の真っ只中にある、平和ボケもいい加減にせい！といいたいです。原発を止めずに
推進せよ！
同時に原発以上のより効率の良いエネルギーの開発に研究資金を出し、より効率の良い新エネルギーの開発をするべきです。

7317 個人 その他 ４０代 男性 ＜１．原発ゼロ＞の実現を。 約７０年前、アメリカに拠って原子力爆弾２発を投下され、２０１１年には日本国自らが、放射能汚染をばらまき（フクシマ原発は人災）ました。これは異常な国としか言えません。日本という狭い国で、これ以上
の放射能の被害は、金輪際無用です。日本国民は憲法や法律に拠って、人間らしい生活が保証されています。逆にそれらの法律で、経済的大利益を優先していません。原発を推進する人々は、「国民の利
益の為」と言う詭弁を使って私腹を肥やす方便を合法的に構築しようとしています。東電の利鞘は、企業ではなく、生活している国民にターゲットされています。東電は、社会の骨格を変形させてしまう程の企
業から利益をあまり取らず、一生懸命行きている国民から厚い利益を得ています。むしろ、企業を利鞘のターゲットにするべきです。「金持ち（この場合、東電と企業）ケンカせず」とは言いますが、２０６兆円の
内部留保を抱えた企業には、十分な余力があります。一部の金持ちがさらに儲かる仕組みが、庶民を不幸にしています。
どうか人間らしい生活が多くの国民に実現される様に！と願い、原発の即時の廃炉を訴えます。廃炉にすれば、経済に関しての海外からの投資も増え、原発を恐れる賢い人たちが観光にも来やすくなり、２０
２０年のオリンピック招致にも弾みが必ずつきます。もんじゅも含め全原発廃炉を即決してください。

7318 個人 家事専業 ４０代 女性 再利用可能エネルギーを推進し、原発ゼロの安全な国造
りをしていってほしい。

原子力の安全神話は、福島原発事故によってすっかり崩れてしまいました。人の力ではどうにもできないということが表面化し、国民はその現実を目の当たりにしました。
リスクをコントロールできないと分かっているものを稼働することは、殺人と同類だと思います。

将来の日本を憂いています↓↓↓

世界の人口比率が低くなってしまうのではないか。
病人が増えるのではないか。
癌の死亡率が増加するのではないか。
奇形の赤ちゃんがふえるのではないか。
土壌が汚染されるのではないか。
野菜は安心して食べられるのだろうか。
水質も汚染されるのではないか。
海産物は安心して食べられるのだろうか。
などなど...

心配は尽きない、考えたら限がない。

将来の子供達のために、もう一度考え直していただきたいと思います。

7319 個人 自営業 ４０代 男性 原発ゼロシナリオを支持します。
国民の総意で「原発ゼロ」から、世界のエネルギー革命を
リードしていく国を、尊敬し、支持していきます。
エネルギーの自由化、発送電の分離、国家百年の計に
たっての英断を！

（1）安全
戦後、事故や犯罪が少ない「安全な国」を実現してきた国である日本で、
「安全なエネルギー」を創造し、もう一度、世界に、
「安全な生活」を示していくべきである。

（2）新エネルギー政策
他国に依存しないエネルギー源の多様化と拡大を促進し、
これまでと同様の電力の安定供給をめざし、
さらに新分野での国内の雇用を確保する。

（3）自由化
鉄道、電話の自由化が実証してきたように、
「エネルギーの自由化、発送電の分離」を早急に実施し、
「原発ゼロ」のかわりに、国民がエネルギーを選択する時代に！

国から、新しいビジョンを示してほしい。
自国だけでなく、他国からも尊敬される国でありたい。
そのために、一生懸命働きます。

7320 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力が今の技術でコントロールできないのは3.11で明
らかになりました。再稼働なんて論外です。日本の国民と
風土をこれ以上危険にさらすのはやめてください。長い目
で国の事を考えてください。お願いします。

原発に関する安全基準や管理設備は、調べれば調べるほどずさんな印象を受けます。あんなに危険なものを見切り発車で進めているなんて信じられません。活断層の上にある多くの原発が被害を受けた
時、どう言い訳をする気ですか。
きちんと説明して、国民と地域住民の理解をまず得るべきです。
今公表されている情報は、小学生の言い訳ぐらいにしか聞こえません。
とても国がやっていることとは思えません。
本当に日本のことを考えるなら、原発以外の道が必ずあるはずです。
これは一部の人間で決めていい問題ではありません。
皆の声をちゃんと受け止めてください。
誠意をもって対応してください。お願いします。

7321 個人 無職 ６０代 男性 　当然、ゼロを目指すべき。新規の建設などあり得ない状
況を考えると、将来は原発の全廃は必至。そこに向けて
の工程表作りを急ぐべき。

　今回の原発事故は原発そのものが危険な存在であることを示した。これによって、核廃棄物の最終処分問題もさらに混迷を深めることになるのは必至で、原発に依存し続けることは、将来にわたって問題
を一層複雑にするばかりである。したがって、一方、現実的に新規の原発設置があり得ないのが殆ど明白である以上、一定の期間をかけて依存度をゼロにするという選択しかない。
　ドイツがしたように、期限を明確にして全廃への工程を明らかにすることが求められている。



7322 個人 家事専業 ３０代 女性 一刻も早く原発から卒業し、新たなエネルギー確保へ歩
みはじめていかなくてはならない。今までの積み重ねをゼ
ロにするのは勇気もパワーも必要だが、先延ばしすれば
するほどそれらは大きく膨らんでいくのだ。

日本、世界は、一刻も早く原発のもつ危険性を認め、新たな道を選び、原発に頼らないエネルギー確保へ歩みはじめていかなければならない。
原発のもつ危険性は、我々人だけでなく、その土地に、生きるものすべてに、さらにはそこにつながるすべての事柄に影響を及ぼすことは、明白である。
今までの積み重ねをゼロにするのは勇気もパワーも必要だが、先延ばしすればするほど、それらは大きく膨らんでいくのだ。

7323 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオでお願いします。 原発ゼロシナリオに賛同します。

理由：
いくら確率が低いとはいえ、原発事故が起きてしまった場合の被害が巨大すぎるので。

7324 個人 法人等 ５０代 女性 原発絶対反対。 福島県の人たちはふるさとを奪われ、帰るところもない状態。
原発は人間の手には負えない物質を扱うもの。
この機会に自然エネルギーで対応すべきです。
過ちを繰り返さないでください。

7325 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 男性 3つのシナリオから選ぶのであれば、
1、原発ゼロシナリオ・・・2030年までに原発を0に。
　　廃棄物は再処理しないで直接処分を推進すべき
と思いますが、原発は即刻運転停止として欲しいです。

三つのシナリオは下記の
1、原発ゼロシナリオ・・・2030年までに原発を0に。
　　廃棄物は再処理しないで直接処分となります。
2.原発15％・・・今より少し原発は少なくなりますが、再処理はありです。
3.原発20～25％・・・現在よりも増やし再処理もありってことです。

と聞いていますが、本来の個人の希望としましては、即刻、日本全国のいかなる原発再開はストップして欲しいと思います。TV等で、一般市民の意識調査等が出ることがありますが、それらを見ましても原発
運転反対の声が圧倒的に見えます。
ここまで民意は反映されないものなのでしょうか？

7326 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 未来の子供たちに残す自然をこれ以上放射能で汚させな
いために、重要な政策決定に我々の声を直接反映させる

〇「3.11福島原発事故」で明らかなように、原発の危険性から私たちの命を守　るには「ゼロシナリオ」しかありません。原発を稼働し続けることは、将来に　わたって危険な放射能を残すことであり、使用済み
核燃料の処分技術や処分場　所も不確定な中で、原発を稼働させることはできません。自然エネルギーへの　政策転換を図るべきです。
〇地震国日本では、近い将来にも大規模な地震が想定されています。その中で、　原発の安全性を確保することは不可能です。「ゼロシナリオ」しか私たちに安　全を確保する道はありません。
〇放射能汚染は、長期間にわたって私たちの生活環境を奪ってしまいます。故郷　や雇用を失い、「命」が脅かされている福島県民のことを考えれば、原発をな　くすことは重要であり「ゼロシナリオ」しか選択
肢はありません。
〇福島原発事故の教訓から「ゼロシナリオ」を決定し、自然エネルギーの拡大に　努力すべきです。原発立地市町村には新しい地域経済復興の施策を実現するこ　とを求めます。

7327 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 一定の期間を以って、全廃にする事を希望します。 原子力の研究をやめるのではなく、学術、これからの力として国の管理で進めるのは良いが、実用として運転するにはまだ無理がある。しかし、すでに依存しないと暮らせない地域を作った責任として、全廃
して、新しい方法を創造するべきだと思います。清廉堂々と世界一になってほしいです。

7328 個人 その他 ５０代 女性 人類のほんとうの意味での幸せは何かを考え、再生可能
自然エネルギーをとことん追求し、原発を0パーセントに。

    豊かで人間らしい生活のために原発が必要だなんて、履き違えもいいとこです。誰の豊かな生活でしょう？福島第一原発事故被災者の豊かで人間らしい生活を犠牲にして。原発がある限り、再びこのよ
うな事故が起きないと、誰も保証できません。国は、事故が起こるたびに、地元被災者を棄民するのですか？誰かの犠牲の上に一部の人だけが豊かさを享受する、それが政治のなすべきことですか？
    また、原発はそこで働く労働者に常に被曝を強いる差別的構造の上に成り立っています。核のゴミの問題も未解決です。おそらく解決できないでしょう。そもそも原発とは始めるべきではなかったものだと
思います。
    供給量の面でも、原発がなくても電気は十分足りているはずです。余って仕方がなかったから、オール電化なんて馬鹿げたことをやかましく宣伝しているのでしょう。今までのように電気を使いすぎる生活
は、見直すべき点が多々あると思います。
    ドイツやイタリアが選んだ道を、日本も歩む第一歩を踏み出すべきです。今が歴史的な決断をする時だと思います。今まだ再生可能な自然エネルギーがわずかな割合しか占めていないのは、それを推進
する政策をとってこなかったからに他ならないと思います。
    省エネの技術も意識も高めて、自然エネルギーを推進し、原発0パーセントを選択すべきだと思います。

7329 個人 その他 ５０代 男性 ゼロシナリオを求めます。 福島原発事故の原因究明と検証は、まだその緒に就いたばかりと言わざるを得ません。さらに復興はまだ先の状態です。そうした状況の中で、私は自然エネルギーを含めた再生エネルギーに舵を大きく転換
すべきだと考えます。私の孫に「私たちは未来の君たちに、勇気と決断と反省をもって自信を持ってこの大地を残した。」と言ってあげたいのです。そうした知恵を今だからこそ結集すべきと考えます。

7330 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発反対です。 未来の人、動物、植物、すべての恵みの為にも自然エネルギーに切り替えて、もっと地球のことを愛することが大切なはずです。
クリーンなエネルギーを使いたいです。

7331 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原子力発電所は早急に０％にすべきです。
大飯原発の再稼働もすぐに中止すべきです。
　
　
　
　

原発は人類と共存できません。原発は早急に０％にすべきです。

　
　続々と生産される放射性物質はどうするのでしょうか。
　また、何十万年にも及ぶその管理を誰が責任もてるでしょうか。
　
　原子力ムラの政治家、官僚、電力産業および経済産業界、学者、労働組合
　は、事故が起こった時にどういう責任をとるのでしょうか。
　福島原発事故では、たいへんな被害を及ぼしたのに誰一人として責任を
　とっていない。こんな無責任な人たちに日本の未来を任せられません。

　さらに原子力は、どんなに人知を尽くしてもコントロールできません。
　福島原発事故は、そのことを教えてくれました。人類に対する警鐘と思わ
　なければなりません。
　
　さらにさらに、原発から出てくるプルトニュウムから原子爆弾が作られて
　しまいます。悪魔の大量破壊兵器は全世界の難題となっています。
　日本のある政治家は核武装せよといってますが、唯一の被爆国の日本が
　核武装してどうするのでしょうか。人類の未来が暗くなるだけです。
　悪魔の物質プルトニュウムを生産する原発は即刻やめるべきです。

大飯原発再稼働の即刻中止を求めます。
　日本は地震大国です。どこで火山が大爆発し、地震が起きても不思議では
　ありません。しかも大飯原発には破砕帯があり、すぐ近くに活断層がある
　という危険極まりないところです。日本の原発のあるところはどこも同様
　な状況です。原発は止まっていても危険です。原発はあるだけでも危険な
　存在なのですから、今すぐに全原発で活断層などや過去の地震跡の調査を
　しっかり行い、それに基づいた地震対策を講ずるべき時だと思います。
　原発に頼らない社会を早急に作るよう求めます。
　

7332 個人 自営業 ３０代 男性 エネルギー問題を旧体制、既得権益を守るための政治に
すり替えるのをやめてください。

私たちは見ています。
年金問題を少子化問題にすり替えてること。
年金問題はあなた方の運用が悪かっただけですよね？
少子化は本当のところ問題じゃないですよね？

ところで年金が消えた問題は誰が責任とったのですか？
棚上げですよね、そう、お得意の棚上げで国民が忘れるのを待っていますか？
無駄ですよ。

原発問題といいますが、原発の問題以上に人が問題です。
いま大津の自殺した男の子をひた隠す教育委員会が無能ぶりを国民に露呈していますが、あなた方もあの教育委員たちと同じですよ。

問題をすり替え、隠す、棚上げ、。

既得権益を守り通そうとする姿勢はやめてください。

7333 個人 家事専業 ３０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。 原発は、いざとなった時に人間の力でどうにもできません。便利だから、今こうしてメインで使っているのになくすことはできない！と言って依存し続けていくことは、ただの人間のわがままです。コントロールに
限りがあるのは、今回の事故で十分過ぎるほどに実感したでしょう。人間には扱いきれない物なのです。それでも大丈夫、絶対に必要だといまだに本気で言っている方がいるならば、その方の家の隣にでも
建設計画をたてたらよろしいのではないでしょうか。自分に被害がないと実感ができない乏しい思想の方は、こういった大事な案件に意見をする資格もないのではと思います。脱原発をした国もあります。日
本の技術や能力、努力を結集すれば、そこに頼らずに皆が安心して共存していける国を絶対に実現できるでしょう。政府は、せっかくこういった意見を集めようと思い立ってくださったなら、どんな小さな意見も
無駄にせず、本気で向き合っていただきたいです。第一、このキャンペーンは、フェイスブックで知りました。意見を集めたいと本気で思っているのなら、沢山の人々に目につきやすいよう、日々メディアで流す
とか駅やバスに大きなポスターを貼るとか、もっと目立つ方法があったはず。拡散の仕方から、腰の入れようが伺えますが、それでも私は意見を送らせていただきます。よろしくお願いいたします。

7334 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発廃止 人間の能力では制御出来ないことが分かった原発は廃止すべきである。

7335 個人 法人等 ３０代 女性 「原発0％」を選択します。
2030年まで待たず今すぐ原発0%を目指すエネルギー政策
を選択すべきだと考えます。自然エネルギーを促進するエ
ネルギーシフトに向けた制度整備を進めていくことを強く
求めます。

　福島原発事故によって原発の「安全神話」が崩れました。また、事故が起きた場合の事故保証の仕組みを作ることは不可能であり、再び事故が起きれば、経済も人々の命も脅かされます。
　さらに、原発は核廃棄物処理の方法がないまま、危険なゴミを生み出し続ける未完成の技術です。
　これらの理由から、既設の原発を減価償却が終了する40年間まで運転を続行することを前提とした「15％」のシナリオ、新規の原発建設を推進する「20～25％」のシナリオは、到底認められないと考えま
す。
　脱原発を実現するためには、自然エネルギーの設備容量の拡大が必要ですが、そのためには、エネルギーシフトに向けた強い政治的な意思と制度整備が不可欠です。ここで日本が「原発０％」のシナリオ
を選択し、将来的に安全な雇用の確保とCO2削減を可能にする自然エネルギーの推進に舵を切ることを強く求めます。
　最後に、破砕帯が活断層であるかどうかの調査も情報公開も行われないまま「安全の確認」が行われた大飯原発の再稼働にも強く反対します。

7336 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発依存度0％の社会を望みます 福島の原発事故が人災であったと報告されましたが、まさに原発は人の手には負えない存在です。天災はどうにもならなくても、人災は防げます。

あの事故の後、東北の一部はもちろん関東の一部も、海も、放射能物質で汚染されています。水や土壌が汚染されたら、人間は生きていけません。わたしも、わたしの家族も、友達も、私の未来のこどもも、
日本を愛し、美しく安全な国だと誇りをもって、生きていきたい。生きてほしい。温かく安全なご飯を食べて、夢を見て、たくさん笑って、生きていきたい。生きてほしい。今の日本では、そうやって生きていくこと
が難しい、もしくは出来ないと思います。本当に悲しい。

自分の国なのに、私たちの思いは受け入れられないのか、私たちにはどうにもできないのか。私たちの力で日本が変わらないのなら、私たちは自分たちが望む暮らしの為に日本を離れるしかないのか・・・

日本人の技術は素晴らしい。私たちには原発に頼らずとも電力を作り出す技術をもっているはずです。

国民あっての日本です。組織ではない一個人がそれぞれの思いで集まってデモをしている、その思いに応えてください。

どうぞよろしくお願いします。

7337 個人 家事専業 ３０代 女性 原発は全て停止し、廃炉にして欲しい。 小さい子どもがおり、福島のようなことがまたあるのではないかと思うと本当に不安だ。
また、核廃棄物の問題も次の世代に残すことになり、子ども達に申し訳ない。

日本の技術は高く、省エネもできるし、自然エネルギーにシフトしていけるはずだと思う。

7338 個人 自営業 ５０代 男性 原発はすぐに止めるべきものと考える。多少の不都合よ
り、子子孫孫のことが、優先すべきことではなかろうか。

代替エネルギーをといろいろな案が、浮上しているのだが、我々には、いっこうに、きちんとした形ではみえてこない。そもそも、代替えでなく、主力となる電力エネルギーが議論されるべきである。風力、太陽
発電、新エネルギーなど、わかりやすい説明や、指針をでしてほしい。原発を廃止すると、その市町村がおかしくなってしまう。なんていうことが言われているが、とんでもない間違えですよ。廃炉するにも、労
働力、仕事がその市町村にうまれ、次のエネルギーの設備もその地域にすれば、そんな不安は一掃されます。どうせ、ｄんりょくケーブルがそこにあるのだから。
国民の大きな代償は今、止めるべき時にやらなければ、いつ、やるのですか？
震災復興もままならぬのに、まだ原発ですか？電気がなんだ。人の命、人のいたみはこれから、何千年もつづくのですよ。
一刻もはやく、新エネルギーの開発をのぞむものである。

7339 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発は即時全面停止、廃炉に向けた作業を開始するべ
き。２０３０年の時点での稼働率は０％。他の選択肢は無
い。

福島の事故が未だに収拾していないにもかかわらず、冷温停止と宣言をし、住民を危害にさらすような対応を取る政府に、責任を取るから再稼働すると云われても任せる気持ちにはなれない。
まず福島で起きた事故の原因を追究し、しかるべき責任を取って事態の収拾をした上で、次の策をとるべきではないのか。
今後、原発を止めての電力不足が発生した場合、昨夏、東京電力では使えない原子力発電所の代替になる火力発電所の準備等をして需要期を乗り切った経緯があるのに、同様の準備すらせず、原発の再
稼働ありきで準備を進めてきた関西電力の手抜かりが大であり。指摘して来なかった監督庁を含めて責を負うべきである。
ひとたび事故が起きたときの被害の大きさを考えると原発再稼働はあり得ないし、国策を持って代替エネルギーの開発に当るべきであろう。
現状の原発関連事業体も、これから数十年に渡る解体、廃炉の事業だけでも相当量の雇用が発生するし、廃棄物の保管を含めて新規産業の創生の機会もあろう。これ以上のリスクを抱え込むことなく、原
子力発電所の事業は終結に向かう道を選ぶ時期に来たといえよう。

7340 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 以下の理由から２０－２５％シナリオを支持
１．再生可能エネルギーの発電能力、コスト面から増加シ
ナリオに不安
２．化石燃料へのこれ以上の依存には反対
３．原子力規制の改正で原子力発電の安全性を確保

原子力発電への依存度を２０－２５％とするのが総合的に勘案して望ましい。
【理由】
１．再生可能エネルギーは、現状、コスト競争力が無く、発電能力も極めて小さい。将来、量産化によりコストが下がる可能性はあるが、それでもなお、２０－２５％シナリオで想定する発電量を賄うのが精一
杯。
補助金による増加促進には限界があり、下手をすると国家財政を大きく毀損する恐れがあることは、ドイツの経験から明らかである。

２．化石燃料へのこれまで以上の依存は、外国への莫大な燃料代支払いにより国富の流出、国際公約しているＣＯ2排出量の未達成等、デメリットが大きい。

３．原子力発電にかかる新基準や原子炉規制法の改正、改正した基準・法律への既存原子炉の適合（バックフィット）により、仮に東日本大震災と同規模の地震・津波が発生しても、既存原子力発電所の安
全性は確保できる。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上

7341 個人 自営業 ３０代 男性 原発エネルギーはゼロの方向でお願いします。理由は放
射能が怖いからです。動物や自然、そして子供や愛する
人をこれ以上、損ないたくありません。

今回の福島の原発事故で、初めて原発の恐怖を考えました。歴史的に原爆を落とされて、放射能の恐怖を知っているはずの国なのに、こんな事故が起こってしまい、広島や長崎の方々から何を学んで来た
のだと、恥ずかしくなりました。勉強したところ、エネルギー的には原発に頼らなくても生活は出来る事を知りました。それならば、原発の危険性を負担してまで生活したくありません。未来の為に、原発は止め
て下さい。よろしくお願いします。



7342 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 男性 現在の日本政府の打ち出している原子力政策、東日本大
震災後の東京電力と政府の行いについての意見。

現在日本で行われている原子力政策においての矛盾について、意見させて頂きます。
東日本大震災後、福島原子力発電所の水素爆発以後、国内外からの高い感心（悪い意味での）を集めている現在、日本政府、電力会社の隠蔽体質が次々と明るみに出ている昨今、それでも原子力政策を
推し進める事に深い疑問と怒りを感じております。

そもそも我が日本には『非核三原則』なるものが今だに存在し、戦争行為に対し中立的立場を守るとなっているはずなのですが、イラク戦争時には自衛隊を派遣し、無責任にも原子力を産業としようとしてい
るように見受けられます。
実質、現在もアメリカの植民地状態が続いている中、米国の指針にそれる事が出来ない事も理解しておりますが、この状態こそがここまで日本という国、政府、企業、国民に怠惰を植え付け、楽して儲ける事
を至上の歓びとすり替え、責任の放棄、経済の暴落、国際的地位の失墜をここまで加速させてきたものだと私は感じています。
原子力政策においても経済効果を見込んで行っていらっしゃるようですが、実際それによって経済が循環しているのはごく一部であり、核廃棄物の処理にかかる費用、リスクにおいてはデメリットの方が圧倒
的であるのは一目瞭然のはずです。
それらの事実を国民、世界が知り得ているにも関わらず、虚言、隠蔽によって強行するのは、国そのものの崩壊を促しているようにしか思えません。
各国の軍事的抑止力として核を保有したいのであれば、平和を尊重する民主主義国家をうたうべきではないと思います。
何にせよ米国の植民地状態を脱却しない限り、日本という国が現状を脱却する手立てもないのではないでしょうか？
私個人的には、日本という国が原子力という未来に禍根を残す物を手放し、民主主義国家として、戦争行為に断固反対し、中立的立場を貫く、真に自立した国家となる事を切望致します。

私腹を肥やす為の政策ではなく、真の意味で豊な国を建設する為の政策を行う、外国に誇れる国家を創る政治を行う為に政府が存在する事をせつに願います。

7343 個人 自営業 ３０代 男性 理想のエネルギーは、石油に頼らないこと。
自然エネルギーを上手く活用することが大事。
目先の経済性にとらわれず、先の将来まで考えた施策が
必要。
自然界に存在しないものをつくってはならない。

レアアース問題。希土がなければ代替資源を考えた。同様に、原子力がなければそれに代わるものを見出せば良い。
電力が足りないというが、夏だけ足りないようだ。夏の瞬間的な不足のために原子力を作る必要はない。時短、休暇、さまざまなアイデアで乗り切ることは可能と思われる。現在、すべての話、ゴールが原子
力必要、が前提。根本的に見直していただきたい。太陽光発電、原子力と同様の開発、コスト、人件費などを費やせば、それで対応できる可能性があるが、それについての試算は行わないし、メリットがない
ようなシナリオを作っている。原子力で使い終わったモノ、保管場所なども曖昧な状態。なぜそれがまかり通るのか？その説明は無い。
スペインのように、例えば、日本こそ、シエスタ文化を作ればそれで電力問題が解決できるのではないか？導入しない企業は割高な税金をかけるなどすれば良い。アイデアだけでもいくらでも生まれる。無理
ではなく、そのアイデアを実践してから次の方法を考えるべき。

7344 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 2030年までに０％程度まで下げるべきと思います。ヨー
ロッパや米国東海岸と異なり我が国は地震の多い国で
す、エネルギーが安いという概念を捨て、安全性が確保さ
れる対策をとるべきだと思います。

唯一の被爆国である日本が、原発の事故により放射能を世界にまき散らしているという事実を直視せねばなりません。数十年にわたってその影響は残ります。今でも広島では癌を発症している黒い雨を浴び
た方々がいます。また、現行、原子力発現所で作業されている技術者、周囲の住民への影響は無視できるものではなく、だからこそ高い給与と補助金がだされているその政策は間違っています。エネル
ギーが安いという概念は捨て、安全性を考えたエネルギー開発をしていくべきです。人間の知力をもってすれば、1種類の手法ではなく、様々な工夫をすることにより、豊かな生活は得られるでしょう。そのた
めに、下記を提案します。
１）太陽光発電装置の低価格化と普及の推進　（電力を買い取る必要はないと思います）
２）消費電力を下げるような電化製品の開発の推進
３）消費電力を下げるようなライフスタイルの推進
４）原子力発電所を安全に閉鎖するために、原子力発電所の国有化
５）原子力発電所を安全に閉鎖するために、原子力研究にかかる研究費の確保と研究体制の整備
６）その他新規エネルギー開発にかかる研究費の確保と、実用化、産業化推進対策

多くの国民が原子力発電所を閉鎖するためには努力を惜しまないと思います。今日すぐに閉鎖することはできないと思いますが、閉鎖するための努力をしていくべきだと思います。

7345 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発に頼らない日本になってほしい 原発は人類にとって多大なるエネルギーで貢献をしてくれましたが
地球にとっては大いなる恐怖をもたらすものです
東日本大震災をふまえてやはり日本から原発に頼らないで
生活できる事を証明し発信しないといけないと感じています
将来の子ども達の為に宜しくお願い致します
難しい事は書けませんが間に合う時に意識を変えないといけない事と思います

7346 個人 その他 ５０代 男性 地震で再処理工場が事故を起こせば、北半球は滅びる。 地震で東海村と六ヶ所村の再処理工場が事故を起こせば、北半球は滅びる。これだけ言えば、原発が必要かどうか、言わずとも分かるであろう。民主党政権の余命は幾ばくもない。自民党は政権に復帰す
るまでに、脱原発を決定してもらいたい。民主党が今政権にあるのは、脱原発を推進させるための、天の計らいである。

7347 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 私は原発に頼る生き方は即刻やめるべきだと考えます。
一日も早く原発をゼロにし、太陽光発電や地熱発電など
の自然にも人にも優しい発電へと切り替えることを私は求
めます。

原発には発電する際の危険性だけでなく、放射性廃棄物の廃棄の問題もありそれらは数万年、数十万年後の未来までをも壊しかねない危険なものです。
だから私は一日も早く原発は０にすべきだと考えます。

7348 個人 自営業 ３０代 女性 ０％を支持します 今現在、稼働していない原発が多い中、日本の電気は足りています。
原発はリスクが大きすぎ、瓦礫の問題でも明らかなように、放射能汚染は前国民の安心した生活を奪います。国民は穏やかで安心した生活を望んでいます。
原発により、どのくらいの人が犠牲になったのか、これからどのくらいの人が死をむかえるのか、予測できないくらい膨大な被害をうけています。
毎日放射能が気になって、子供たちにも外で遊ばせるのに不安があります。
そんな物はもういりません。もう作らないでください。誰も犠牲にしないでください。国民の生活の為なら、安全で安心は電力供給をしてください。
日本ほど技術のある国なら必ずできるはずです。そして、その技術を輸出してください。お願いします。

7349 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は必要で縮小はあり得ない。当初の管元総理の発
言の通り原発５０％を目指してほしい

　シェールガスやその他化石燃料が、新技術により採取でき、また再生可能エネルギーの効率も今後もっと上がるでしょう。
しかし新興国、たとえば中国などは、２００６年以降毎年９０００万キロワットの発電能力を毎年増やしているにも関わらず、不足気味です。インドやアフリカなども増えると思われます。
そうなると、いくら「シェールガス革命」と言われても全くエネルギーについては安心できません。エネルギー消費ビックバン発生前夜と考えられ、革命が全くかすんでしまいます。

　福島の原発は事故ではなく天災です。政府の対応が大きく間違えており、東京電力に罪を着せている形になっています。これが事故であるとの考えから、他の復興事業が進まないと思います。

　電源損失が最大の原因であり、まったく未知の障害ではありませんので、総合的に考えると原子力発電は安全なものと考えています。

　原子力発電が爆発前提で話が進むのもおかしいです。また新技術で１００年以上発電できる原子炉も計画される中寿命４０年で区切るのもおかしい。

　報道であまり報じられませんが、原子力の運営費用が安いおかげで株主利益が発生しております。年金の運用先に電力株が安定的に使われており、こちらが無くなるのも問題です。

　原子力発電が稼働しないと、産ガス国より足元をみられ、高価格でガスを輸入しなければなりません。

7350 個人 その他 ６０代 男性 原子力依存　０％ 福島事故以降で、できることは、原子力依存を、０％にすること。
地震国で、０％以外は、ありえません。

7351 個人 家事専業 ６０代 女性 0% 原子力のエネルギーへ 危険度の高い原子力を０％にし、自然エネルギーに転換すべき時期です！

7352 個人 法人等 ４０代 男性 ゼロシナリオしかありません。速やかに再生可能エネル
ギー等に移行することが、今を生きる私たちの使命です。

物理学者兼リスク研究家のヴォルフガング・クロンプ氏は、地震の多い日本に原発は不適だと述べています。原発を稼働し続ければ、また同じような事故が起こるでしょう。自然は待ってくれませんし、自然に
は太刀打ちできません。

7353 個人 自営業 ５０代 男性 3つのシナリオであればゼロシナリオを選択します。 2030年まで使用済み燃料の最終処分の決定。すべての廃炉は到底無理でしょうが、やめる事を今決めるべきであると思います。節電いいでしょう。我慢してます。不景気いいでしょう。我慢します。唯一原爆
を経験！最悪のメルトスルーを経験。まだまだ危険な使用済み燃料を処理できないで放置してある貴重な国です。踏ん張って原発無しで暮らしていける国として国際社会に胸を張っていきたいですね。やは
り日本人はすごい！と言われるように。

7354 個人 自営業 ４０代 男性 原発反対及び電力業界擁護行政改革 関電の大飯原発3号機再稼働して、火力発電8基止めるなんて計画停電を武器に国民に恐喝してる様なものだ。
原発の原価に使用済み核燃料処理費用や廃炉費用を計上させ、その費用は内部留保させるので無く、税金みたいに納付させる様にすれば、原発はコスト的に合わなくなりので、原発依存が無くなるだろ
う。
それと送電分離して、自由競争原理で再生可能エネルギー発展に繋がるのでわ。

7355 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 原発０％ 事故があってからでは、遅い。

子供たちの未来のためにも！

7356 法人・団
体等

自営業 ３０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。日本はクリーンエネル
ギーにシフトする技術があるのだから、将来、危険性がゼ
ロといえない原発を残すことなく、クリーンエネルギーの充
実を図るべきです。

今回の福島第一原発事故では、多くの子供たちや農家の方々が犠牲になりました。大企業優遇のために、弱者の生活を壊していいはずがありません。どんな人でもともに生きる社会をつくるために、原発ゼ
ロをかなえる社会を子供に示す必要があります。

7357 法人・団
体等

法人等 ５０代 法人等 再生エネルギーを推進し、脱原発を望む 核を廃棄するのに、未来の孫　子の為にプレゼントは不要とおもう。

7358 個人 自営業 ４０代 女性 ゼロシナリオ。今ある原子力発電所は廃炉。原子力がなく
ても他の方法で電力を確保する事は可能です。これ以上
日本、地球を汚染する事に反対です。

ゼロシナリオ。今ある原子力発電所は廃炉。原子力がなくても他の方法で電力を確保する事は可能です。これ以上日本、地球を汚染する事に反対です。子供達、孫達、その次の世代、そして人間以外の動
植物のためにも今以上に汚した地球を残すべきでないと思います。

7359 個人 無職 ７０代 男性 ゼロを目指すべきである。地震・津波・火山等の天災、航
空機・船舶・鉄道等の大事故いずれも悲惨であるが、被
害は被災者に限定される。原発事故は取り返しがつかな
い点で全く異質であることが今回明らかになった。

（１）今回いみじくも露呈されたように原発はコストの点で有利ということはありえない。核燃料処分・事故時の補償積立金等を含めると実は正確に算定できないくらい膨大なものとなるであろう。
大飯再稼働の議論でも、今までどおりの考えで化石あ燃料よりも電力コストが低いことが稼働理由に含まれていたが、どのような論理で説明されるのか理解できない。
（２）既存の原発は耐用年数を原則４０年と定められているが、これを厳格に適用すると２０３０年には自動的にほとんど”ゼロ”になる。
原発依存度１５％・２０－２５％のいずれの案もかなりの数の原発を新規に建設することになるが論理的におかしくないか。
すでに一部の原発で耐用年数の延長が取りざたされたが、原則４０年がなし崩しに無視されることになりはしないか。　一般論として耐用年数にはある程度の余裕が見込まれていること常識ではあるが、一
方で何かことが起きた場合は脆弱であることはまぎれもない事実である。
（３）技術的な進歩の停滞を招くことが懸念されているが、世界的規模で脱原発を進めるにあたっても、廃棄核燃料の処理、発電所の閉鎖を安定的に進めるにはいままでとは異なる終息のための核技術開
発が求められる。福島の経験を世界に生かすためにもこういった観点から新技術を開発する必要がある。それがいままで核技術開発を進めてきた原子力村の人たちの懺悔であり、責務であると思う。
（４）２０３０年まで１８年ある。過去の１８年を振り返っても以前は想像もしていなかったような各種技術の進展があったことに自信をもつべきである。地球温暖化への対応も考えると、太陽光・地熱・風力等の
再生可能エネルギーに焦点をあて全力を挙げるべきでありまたこの活用には蓄電技術の開発も大きな要素となること留意するべきである。

7360 個人 その他 ６０代 男性 昨年の事故では死者が出ておらず、なんとか制御ができ
ている。エネルギー事情を考えると、すぐに止めることは出
来ない。中国など原発の推進をしている国もあり、止める
ことは国際競争力を失うことになる。

福島の事故で原発の危険性ばかりが注目されているが、一人も死者が出ないで済んでおり、なんとか制御ができている状態にあると思います。今電力供給が減ることは、生活に多大な不自由が出るばかり
でなく、産業にとっても、打撃が大きすぎると思います。企業の海外移転を促進してしまえば、失業問題が深刻になるきとが懸念されます。中国や、アメリカは原発推進を変えておらず、日本が原発を中止する
ことは、国際競争力を失わせる危険もあると思います。少なくとも、代替エネルギーの目処が立つまでは、従来の方針ど通り原発を維持すべきと考えます。代替エネルギーの開発を急ぐと共に、原発の安全性
の技術開発に注力すべきと考えます。

7361 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発は可能な限り早急になくすべき。原発ゼロの日本を
のぞみます。

事故が起きたときには、他の発電方法の比ではないほど明らかに危険とわかっているのに、それに眼を向けずに原発依存を続けることは、将来世代に対する冒涜。この国（地球）の未来を真剣に考えるな
ら、即刻原発は廃棄すべきものだと思う

7363 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「ゼロシナリオ」以外選ぶべき選択肢はありません。 　福島の事故によって原子力発電所の「安全神話」は根底から崩壊したと考えます。事故以後、福島以外の原子力発電所にも、活断層の存在と耐震性の基準、あるいは脆性破壊の問題など、原子力発電
所の安全性に関わる根本的な問題が浮かび上がってきました。
　そうした構造的欠陥を無批判に黙殺し何十年も原子力発電所を運営してきた責任は重く、また福島の事故を収束させることすらできない日本に原子力発電所を運営する資格は無いと思います。この事故を
契機に、日本は「原子力」と完全に手を切り、クリーンエネルギー先進国として新たに生まれ変わるべきです。

7362 １、	前提となる成長率
政府が全力で実現に取り組んでいる「新成長戦略」（2010年6月18日閣議決定）では2020年までの平均実質成長率として年2%（名目では3%）を目指している。他方「選択肢」の実質成長率は2012年1月の内
閣府による経済財政の中長期試算のうちの「慎重シナリオ」を基に事務局で10年代は1.1%、20年代は0.8%としている（実質）。国のエネルギー計画の基となる成長率と、国の掲げる成長戦略の数字がこれほ
ど離れているのは極めて奇異である。成長戦略の旗を降ろすか、さもなければ成長戦略シナリオに合致させた形で再計算をすべきである。このまま進んで、もし成長戦略が功を奏した場合、エネルギー不足
をどうするのか。第27回基本問題委員会の資料１－１では発電電力量についてのみ感度分析を行っているが、ここでは成長戦略ケースの方が1000億kWh多くなっている。これは他の諸点にもかなりの影響
を及ぼす数字であるが、「選択肢」はこうした感度分析さえも示しておらず、情報開示が不十分である。
２、	コストの扱いが恣意的
エネルギー選択に際する4つの視点として、原子力の安全確保・将来リスクの低減、エネルギー安全保障の強化、地球温暖化問題解決への貢献、コストの抑制・空洞化防止が挙げられているにも拘わらず、
「選択肢」9頁の表1にははじめの3点しか記述が無い。コストについては非常に見にくい14頁の表2に回されており、更に国民生活に関係が深い家計消費支出が落とされている。しかも家庭の電気代、実質
GDPロスの表示は不適切である。例えばGDPロスは新たな対策によりBAUから何%程度減少するかで表すのが世界標準である。モデルでは将来のGDPの絶対値を予測するものではないからである。国民
のわかりやすさという観点からこれは明らかに改悪で、国民をミスリード（一定方向に誘導する）するものである。この選択肢を英文で出す際に日本のみ国際スタンダードから外れた形をとる理由を政府は説
明できるか。
更に、基本問題委員会の選択肢では経済分析の結果に際し、国の指示通りコスト等検証委員会のデータを用いた研究機関（慶應とRITE）とそうでない機関（国環研と阪大）に分けて提示している（50頁）。例
えば原発ゼロの選択肢１では、実質GDP、家計消費支出、電気料金がそれぞれ前者が▲5~2%、▲6.0~5.6%、＋99.9~103.5%であるのに対して後者は、▲2~1%、▲1.6~0.9%、＋41.9~87.7%と大幅に異なってい
る。当然前者の方が信頼性が高いにも拘わらず、「選択肢」ではこの4機関の結果を何の注釈もつけずに並列している。明らかに国民に誤解を与えるもので、恣意的である。更に、表2の一番下にRITEと国環
研の相違について重要な記述があるがこれはほとんど読めない。しかしここを読むと国環研がいかに楽観的に低コストで削減が進むとしたかが明らかで、この点の検証が提示されるまではこのまま信用する
わけにはいかない。
上記と同様の点は発電コストについても言える（基本問題委員会選択肢69頁参照）。
３、	温暖化論議の混乱
全体の議論で最も混乱しているのが温暖化対策の議論である。その第1は「選択肢」で示された原発ゼロでの追加対策シナリオである。追加対策前のCO2排出量は90年比▲16%であるが、これは原発
15%、25%に比べて当然のことながら削減割合が少ないので再生可能エネルギー目標を35%に増やし削減割合を▲23%にしている（資料10頁）。しかもそれに伴うコストの表示が全くない。上記2とも共通する
が、政府は見かけはコスト抑制・空洞化防止と言いつつ、この面を軽視している証左である。7月13日時点で公表されているRITEのデータによれば、このための追加コストは8.4兆円である（RITE URL）。なぜ
これだけの追加コストをかけてCO2▲23%にするのかが全く分からないし、説明もない。
この関連で議論が混乱しているのは海外からのクレジットの購入である。国内で最大限削減を実施の上、更に外国から購入するという意見とそうではなく選択肢を決めた後、それを満たすのに海外クレジット
を使うという意見が明らかに混在している。
更に、そもそも日本の25%削減目標（この場合は2020年目標）は科学的根拠に基づくものではない（IPCC第4次報告書参照）。この基になっている2℃目標（工業化以降の気温上昇を2℃以内に抑える目標）
の非現実性は既に世界の専門家の間で共有されている。これまで日本では他の重要課題（世界規模では貧困や病気、日本では年金や医療等）とのバランスの上で、温暖化対策をどこまで進めるのかの真
剣な議論が一度も行われなかった。それ無しに単にCO2削減の数字を大きくするというのは理解の範囲を超える。
４、	世界の動きの中での日本の原発政策
日本の政策如何に関わらず世界では特に途上国で原発が増え続ける。仮に日本が国内で脱原発を実施しても韓国や中国で原発が激増すれば危険度は変わらない。片や原発を売り込み国内では脱原発
ではドイツと同じ状況になる。
５、	結論
上記からこの選択肢を基に国民の意見を聞くというのは、コストを隠したまま（或いは故意に読みにくくして）選択を迫る行為であり受け容れられない。京都議定書批准時の国会論議と全く同じである。仮にこ
のままで選択肢をというのであれば、総合的観点から原発20~25%シナリオを選ぶ。
但しその前提として、国が一定程度の原子力を必要と判断するのであれば、原子力事業者の責任を有限とすべきである。今回の損害が6兆円とも20兆円とも言われる中で、原子力事業者の負担能力を超え
るし、民間の保険でカバーすることは保険会社の担保力からみて不可能である（現状の引受限度額は、原子力事故で1200億円、通常の家計地震では4880億円）。アメリカのプライスアンダーソン法のように
一定限度額（同法では約1兆円）を超える責任は国が負うべきである。

政府が掲げる成長戦略との不整合、コストの開示の不十
分さと恣意性、温暖化の高すぎる目標の理由不明。従っ
て適切な判断は困難。強いて言えば20-25%シナリオをと
る。但し原子力事業者の責任を有限とすべき。

男性７０代その他個人



7364 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は、絶対に重大事故を起こしてはいけないプラントで
あり、そのためには独立性の高い組織による監視・監督
が必要。既存の体制維持に?がる第2・第3のシナリオは
よって受容れることが出来ない。

2030年を目標とした新しいエネルギー政策に関する意見を、一市民として提出させていただきます。
先ず、昨年の不幸な福一の事故をみてはっきりした事は、今更ではありますが、原発は絶対に重大事故を起こしてはいけないプラントだ、ということです。
このためには、現在のように民間での運用を続ける限りは、独立性・専門性の極めて高い組織による規制・監視体制が必須であります。
現状の仕組みでは、およそ規制組織の体を成していないのは言を待たない事実であり、新しい原子力規制庁に大きな期待が集まるところですが、ノーリターン・ルールの空洞化など既に骨抜き化の動きが見
られ、その効果・影響力に非常に疑問が残るところです。
この現状を踏まえて考えるに、原子力ムラと呼ばれる原子力関係の産官学複合体の力の温存する道につながる、第2・第3のシナリオは到底受容れられるものではありません。
「国」が、原発をゼロにする、という大きな目標を掲げることで初めて、官僚および産業界は、新しいエネルギー政策達成に向けて大きくシフトをすることが出来るのです。
このシフト変化を受けて、初めて本当に「安全な」原発運用が出来るようになると、私は考えます。
また、これによって太陽光だけに限らず様々な再生エネルギーや、最近話題のメタンハドレートなど新たなエネルギー源の開発など、裾野の広い新しい産業発展への道筋をつけることにも、より一層役立つ
はずです。
日本のエネルギー安全保障のためにも、核サイクルという名の実現不可能な夢は捨て、新たなエネルギー供給構造の確立へ向けて「国」がいまこそ大きく舵を切る必要があると、信じます。

7365 個人 家事専業 ４０代 女性 ゼロシナリオの選択希望 　今まで使用した核燃料が大量にあり、使用済核燃料の最終処理方法が見つからないのが現状なので、今後げんぱつを続けていくことは無理だとおもいます。地球の温暖化については何億年もの地球の
歴史から見て、CO2が原因とは言い難いと思います。ゼロシナリオでは、経済的負担が大きくなるとありますが、ほんとうに負担が大きくなるのでしょうか。円高なのにガソリンが高いのはどうしてですか。韓国
より高いのはどうしてですか。
しかし、まずは福島原発の収束が先だと思います。被曝した子供たちが安全に安心して生活できる状態を取り戻すほうが先です。

7366 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 段階的にゼロシナリオに持っていくべき 化石燃料による発電を経由し段階的に自然再生エネルギーへの全面転換を目指して原子力発電をゼロとすべきである。

理由

現状の核燃料サイクルは立ちいかない。
燃料の終末処理方法が確立されていない。
発送電側の理論による安全対策には信用性がない。
経済優先での結論ありきの議論になっている。
緊急時の対策は万全なのか？
立地の安全性の議論がなされているか？
次世代技術の開発で成長を目指すべき。

7367 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 男性 全ての原発を新しく作り直すなら「原発２０～２５％シナリ
オ」
今の物を使い続けるのが前提なら「原発0シナリオ」

発電効率の悪い原発を使いつづるのは「エネルギー・環境に関する選択肢」の中に書かれている
省エネルギーの推進と大きく矛盾している。

事故を起こした物と同じような形式の物を使い続けて「原子力及び原子力行政に対する国民の強固
な信認が前提となる。」という前提は無理がある

7368 個人 自営業 ５０代 男性 平和利用の為と言えど使用済み燃料の処理方法が確保
出来ない核燃料の使用は即時中止すべきです！

今の科学ではまだ放射性廃棄物の処理方法が確保されていません！
数万年にも及ぶ保管期間の間にどんな天変地異が起こるかもしれませんし、自分たちの子孫にそんな危険を冒してまで原発を使い続けるのは間違っています。

福島の事故調査にも地震で発電所が破壊された加工性が有り人災であるとはっきり明言されています、これを踏まえたうえでも大飯原発の即時停止を求めます！

7369 個人 家事専業 ６０代 女性 原発ゼロのエネルギー計画を選択したい 2030年、我々、原発というエネルギーを選択した世代が消えた後は、人口も減少し、今ほど過剰なエネルギーが必要ではなくなっているのではないかと推測しています。
それ以降の世代の人たちに、謝罪の気持ちも込めて、困難であろう原発ゼロの道を選びたい。その困難は我々が甘受すべきではないかと思います。
野田首相は大飯原発再稼動を「私の責任において」と言われたけれど、福島のような事故がおきたとき（起きないという保証は全くない）、「責任」なんて取れないのではないかと思う。
また。経済の低迷を心配している事業家や政治家の方々も甘い汁はもうあきらめて、日本という国が将来世界に誇れる選択をすることに同意していただけないものかと思います。
9条とともに、原発ゼロを選択した国として我々の子供たちやそのまた子供たちが世界に胸をはれる国を遺したい！

感情的な意見かもしれませんが、子を持つ日本のいち母親としての思いです。

7370 個人 自営業 ５０代 女性 原発再稼動に反対します。福島の事故が収束しないうち
に再稼動はありえません。

日本政府がこれほど反民主的だと知り、大変驚いています。世界に放射能をばら撒いている状態なのに、既得権者のごり押しで再稼動するとは、いったい政府の役割とは何なのか、近代民主国家とは何な
のか、深い疑問と憤りを覚えます。福島の事故は収束したなどという嘘の上に政策を進めていく政府に、心底から恐怖を感じます。
真に科学的な事実に基づいた情報公開と、優先事項の明示を求めます。

7371 個人 その他 ５０代 男性 国内にある原子力発電所はすべて停止し廃炉にすべきで
す。

福島第一原子力発電所の事故は，原子力発電そのものが私たち人類の手に負えないことを明確に示しています。
事故発生を「想定」することはできず，ひとたび事故が起これば，それをを収束させることも容易ではありません。現に福島第一原子力発電所の事故収束はまったく先が見えず，そればかりか使用済み核燃
料を大量に保管している４号機はいつ倒壊するか分からない状況にあり，仮にそのような事態になった場合，首都圏を含む広範囲の住民が避難を余儀なくされます。
そのような原子力発電所がこの国には５０以上も存在しているのです。他の原子力発電所で事故が起これば，この国に人は住めなくなるでしょう。そればかりか近隣諸国へも深刻な影響を与えます。
生活に不自由がでることくらい我慢すべきです。例えば，この国では数多くのテレビチャンネルが２４時間放送をしていますが，数時間，放送を中断させても不自由というほどのことでもありません。
現在の政府の方針には，「叡智」というものが欠けています。

7372 個人 自営業 ３０代 男性 原発0シナリオを希望します。 多くの反対の民意があらわされていたのに、対話の余地もなく大飯原発を再稼働させた、政府と電力会社に強い失望の念を感じています。
原発はいりません。

7373 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを目指すべき、どころか「即時ゼロ」前提で、
各種エネルギー政策と周辺施策（今後の節電対策など）を
決めていくべき

原発に反対する主たる理由は下記二点。
・発電後の放射性廃棄物が後世にとって「負の遺産」以外の何物でもないこと（数万年の保存が必要なものなど、残すべきでない）。
・万一重大事故が起こった場合に、人間の手によって事故のレベルを下げることができず、甚大な被害が出ること（福島の件で証明済み）。
一部では福島の事故で、放射能が原因で亡くなった人は居ないではないか、という意見があるが、仮に現時点でゼロであっても、何万人もの人たちがこれまでの平穏な生活を奪われており、その現実があ
りながら「大した被害ではない」かのごとき意見を述べる人には同調しかねる。しかも一歩間違えば首都圏全体の人々も避難せざるを得なかったかもしれないのだから・・・

原発を支持する人たちの下記ポイントについては、こう考える。
・原発は発電コストが低い
→現時点でこの点についてコンセンサスは得られていないはず。原発の方がコストが高いという試算も多数あり、中には電力会社自身の試算にもその種のデータがある。したがって現時点で「低い」と断定
するのは早計。特に廃棄物の処理コストを十分勘案すべき。

・再生可能エネルギーに頼ることは現時点では非現実的
→現時点ではそこには同意するが、将来的には再生可能エネルギーに依存していく方向に向かうべきで、そのための研究開発投資は積極的に行うべき。直近は火力、水力等、従来からの発電方式への依
存度を高めざるを得ない。

・火力については、コスト高であるばかりか、中東の政情不安などにより原油調達が難しくなる可能性など、エネルギー安全保障という観点から問題がある。
→コスト高かどうかは、上記の「原発コストが安い」とされる点がアンクリアなのと同様、不確実。仮に高くとも、福島の事故により引き起こされた被害が避けられるのならば、高コストは受容すべきものと考え
る（これは国民的合意が必要）。エネルギー安全保障の観点のリスクも理解できるが、実際に原油調達が難しくなればガソリン、重油等の供給も途絶えることとなり、電気だけが継続的に提供されたとしても
日本経済には重大な問題が発生する。なのでそれは原発に依存したほうがよい理由にならない。

・電力料金が高くなった場合、国内の多くの工場について存続の危機に晒される
→もちろん電力料金の高騰でものづくりのコストが上がることは間違いないが、円高、原油高等、国内工場の存続にリスクを与える要因は他にもあり、電力料金高騰のインパクトが強調されるべきものなの
かどうか、業界ごとに検証が必要と考える。

「我々はこれまで、あまりに遠慮なく電気を使い過ぎてきた」ことを反省し、多少の不便は覚悟の上で節電に努め、再生可能エネルギーがモノになるまでの間は旧来からの発電方式による発電で電気をまか
なっていくしかないと考える。

7374 個人 その他 ３０代 女性 エネルギー・環境に関する選択肢について 原発を稼働し続けることは、将来にわたって危険な放射能を残すことであり、使用済み核燃料の処分技術や処分場所も不確定な中で、原発を稼働させることはできません。
未来の子供たちに残す自然をこれ以上放射能で汚させないために「ゼロシナリオ」を決定し、自然エネルギーへの政策転換を図るべきです。

7375 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 ゼロシナリオを希望します 今ある地球の自然を残す事を考えても化石燃料の代替えは自然エネルギーでしかないと思うのです。ここまで発展、文明化してしまった日本人必要とする電力量には、日本人の努力（節電）をもって、補う必
要があると思います、被ばくには、国境をも超える可能性があるからです。
私は節電に努力をします

7376 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発ゼロのゼロシナリオ。これが十分に可能であるシナリ
オであることを政府が示している。
なので。私はゼロシナリオを望みます。

風力や太陽光発電などの自然エネルギーで十分にまかなえる社会を作ればいい。

それだけのことだと思います。

7377 個人 その他 ３０代 女性 原発安全神話なんか大嘘だ。そんな危険な物と一緒に生
きていけない！電気なんかの為に命をかけるのはごめん
です。原発推進するなら、福島原発復興第一線で働いて
みろ。私は嫌です。断固として原発に反対します

あなた方政府や電力会社が原発を動かしたいのは、国民が使う電気が足りないからではありません。「足りないよ、大変な目にあうよ」と脅しをかけているだけ。あなた方が再稼働を急ぐのは、老築化して、
活断層の上にある危険な原発でも強引に動かさないと経営がもたないから。私達国民がそれを見抜かないと、何度でも3.11は繰り返す。明日は我が身だ。支援なんて言ってられなくなる。その時は私も、あ
んた方も、みんなみんなが被災者になるのだから。故郷を奪われた時、「破壊」は「再生」すれば良いけれど、「目に見えない汚染」は気が遠くなるような時間しか手助けしてくれない。私達はただそこに立ち
尽くすことしかできないかもしれない。かつては私も「原発こわいけど仕方ないよね」と思ってた。「安全神話」を否定しているつもりで肯定してしまっていた。原発の電気を使っている後ろめたさと、そこで働く人
の事を考えると、声を上げることなんかとてもじゃないけれど出来なかった。でも、福島原発事故に少しでも心を痛めるなら、危機感を感じるなら、「人間の心」を持っているなら考え方も変わるでしょう。自然エ
ネルギー、火力発電で、電気はまかなえると言われているけれど、色々な意見があり、正直イケるのかイケないのか、私にはわからない。でもそれをやりもせず「電力足りません。節電節電」と脅しをかけるあ
なた方日本政府。確かに節電は大事です。我が家はクーラーは無いし、使っているのは電灯・冷蔵庫・PC位。いただきものの電子レンジがあったけど、それも使うの止めました。これが来てから電気代が上
がりました。節電は私達の贅沢な暮らしを見直すいい機会です。我々も変わらなくちゃいけない。でも、原発を止める努力をせず、節電節電と私達に脅しをかけるあなた方政府・電力会社はいつも上からしか
物事を考えていない。本当に弱い人の事など考えていない。考えているのかもしれないけれど実行していない。そしてそれを脅しに使うだけ「病院で電気が足りなくなったらどうする」「医療器具に頼って生活
している人はどうする」オール電化が推奨されるくらい、電気を使わせたいんでしょう。その電気、ちょっとでもそっちに使ってもらうことはできないんでしょうか？文明が出来てから、根本的に私達の生活は変
わってないんだ。「権力者と奴隷」「搾取する側と搾取される側」変わったことといえばアメを与えられているだけ。一人の力は蟻のように小さいけれど、それが大群になれば世の中ひっくり返せると思ってるし
願ってる。だから私は抗議の声を上げ続ける。自分の中に抱く蟻の力を信じてる。電気を使う会社を経営してる人、働いている人、確かに急に電気が止まったら製品不良・納期送れなどなど死活問題でしょ
う。でも、ちょっとでも原発に、あなた方政府に、電力会社に疑問を抱くならら少しでも違うと思うなら「反対」と抗議する権利が私達にはあるんです。声を上げないとあなた方には届かない。思っていても願っ
ていてもあなた方には届かない。それでは「原発いいね」と言ってるのと一緒にされてしまう。誰だって、大事な人を守りたいはず。故郷を失う痛みは知りたくないはず。なぜ電気の為に命を張らないといけな
いのですか？ウランは採掘する段階から、環境と人々に不可をかけている。そして私たちはそれを安全に処分する術を持っていない。マイナスばかりの負の産物。私は断固として 脱原発を推進します。

7378 個人 会社員・
公務員

６０代 女性 ゼロシナリオを熱烈に支持します。危険な原発を可及的速
やかに廃止してください。

　安心安全な再生自然エネルギーやメタンハイドレート等の推進、開発に原発補助金を廃止して、その分を上記の新技術に国として力を傾注してください。　　　賢い日本人ならきっと世界に冠たる技術を確立
できます。昔なら夢物語の太陽光から発電可能としたではありませんか。もっと高能率技術を開発し、世界に広く売込みができるようになります。これこそ福島から学んだ貴重な経験となり世界中から尊敬さ
れるようになります。新たな被爆者を出さないで下さい。

7379 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発安全神話なんか大嘘だ。そんな危険な物と一緒に生
きていけない！電気なんかの為に命をかけるのはごめん
です。原発推進するなら、福島原発復興第一線で働いて
みろ。私は嫌です。断固として原発に反対します

あなた方政府や電力会社が原発を動かしたいのは、国民が使う電気が足りないからではありません。「足りないよ、大変な目にあうよ」と脅しをかけているだけ。あなた方が再稼働を急ぐのは、老築化して、
活断層の上にある危険な原発でも強引に動かさないと経営がもたないから。私達国民がそれを見抜かないと、何度でも3.11は繰り返す。明日は我が身だ。支援なんて言ってられなくなる。その時は私も、あ
んた方も、みんなみんなが被災者になるのだから。故郷を奪われた時、「破壊」は「再生」すれば良いけれど、「目に見えない汚染」は気が遠くなるような時間しか手助けしてくれない。私達はただそこに立ち
尽くすことしかできないかもしれない。かつては私も「原発こわいけど仕方ないよね」と思ってた。「安全神話」を否定しているつもりで肯定してしまっていた。原発の電気を使っている後ろめたさと、そこで働く人
の事を考えると、声を上げることなんかとてもじゃないけれど出来なかった。でも、福島原発事故に少しでも心を痛めるなら、危機感を感じるなら、「人間の心」を持っているなら考え方も変わるでしょう。自然エ
ネルギー、火力発電で、電気はまかなえると言われているけれど、色々な意見があり、正直イケるのかイケないのか、私にはわからない。でもそれをやりもせず「電力足りません。節電節電」と脅しをかけるあ
なた方日本政府。確かに節電は大事です。我が家はクーラーは無いし、使っているのは電灯・冷蔵庫・PC位。いただきものの電子レンジがあったけど、それも使うの止めました。これが来てから電気代が上
がりました。節電は私達の贅沢な暮らしを見直すいい機会です。我々も変わらなくちゃいけない。でも、原発を止める努力をせず、節電節電と私達に脅しをかけるあなた方政府・電力会社はいつも上からしか
物事を考えていない。本当に弱い人の事など考えていない。考えているのかもしれないけれど実行していない。そしてそれを脅しに使うだけ「病院で電気が足りなくなったらどうする」「医療器具に頼って生活
している人はどうする」オール電化が推奨されるくらい、電気を使わせたいんでしょう。その電気、ちょっとでもそっちに使ってもらうことはできないんでしょうか？文明が出来てから、根本的に私達の生活は変
わってないんだ。「権力者と奴隷」「搾取する側と搾取される側」変わったことといえばアメを与えられているだけ。一人の力は蟻のように小さいけれど、それが大群になれば世の中ひっくり返せると思ってるし
願ってる。だから私は抗議の声を上げ続ける。自分の中に抱く蟻の力を信じてる。電気を使う会社を経営してる人、働いている人、確かに急に電気が止まったら製品不良・納期送れなどなど死活問題でしょ
う。でも、ちょっとでも原発に、あなた方政府に、電力会社に疑問を抱くならら少しでも違うと思うなら「反対」と抗議する権利が私達にはあるんです。声を上げないとあなた方には届かない。思っていても願っ
ていてもあなた方には届かない。それでは「原発いいね」と言ってるのと一緒にされてしまう。誰だって、大事な人を守りたいはず。故郷を失う痛みは知りたくないはず。なぜ電気の為に命を張らないといけな
いのですか？ウランは採掘する段階から、環境と人々に不可をかけている。そして私たちはそれを安全に処分する術を持っていない。マイナスばかりの負の産物。私は断固として 脱原発を推進します。

7380 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 女性 これまで原子力発電を稼動してきたように原発を維持をし
てほしいので、３つの選択肢のどれも同意できません。

今まで、電気を不自由なく使ってきました。新エネルギーが開発されてこれまでと同等に電気が使える状態ならともかく、今そうでないのであれば早急に原発を再稼動していただきたいと思います。
私は、正しい知識を得るために世界各地で放射線被害を現地調査している放射線防護学者の本などを読んでいます。こうなった発端は地震の津波による福島原発の事故ですが、この事故で亡くなった人は
ゼロだそうです。それに、日本の原発は安全で再生可能エネルギーより安定性があるということです。尚、日本事態には資源がなく、石油の輸入に頼っていますが安全保障問題によってはその輸入が途絶
えるという不安もあります。
政府は国民に「節電をしなさい」と言いますが、国民に不自由な生活をさせないように、すぐにでも再稼動をして生活をしやすいようにすることこそが正しい政策なのではないでしょうか。
この選択肢に、原発稼動の維持が入っていないのは不服です。

7381 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」
唯一の脱原発シナリオ
を選択します。

「原発ゼロシナリオ」
唯一の脱原発シナリオ

これを選択します。

地震大国の日本、3.11のような大地震が
今後また、どのような土地で起きるかわからない。
その中で、被害を最小限にくいとめるためにも、
もう、放射能を世界中にまき散らすわけにはいかないと思う。

エネルギー代替案として、ＳＰＳはどうなんでしょうか。
実験段階では、成功しているし、安全です。



7382 個人 家事専業 ５０代 女性 原発安全神話なんか大嘘だ。そんな危険な物と一緒に生
きていけない！電気なんかの為に命をかけるのはごめん
です。原発推進するなら、福島原発復興第一線で働いて
みろ。私は嫌です。断固として原発に反対します

あなた方政府や電力会社が原発を動かしたいのは、国民が使う電気が足りないからではありません。「足りないよ、大変な目にあうよ」と脅しをかけているだけ。あなた方が再稼働を急ぐのは、老築化して、
活断層の上にある危険な原発でも強引に動かさないと経営がもたないから。私達国民がそれを見抜かないと、何度でも3.11は繰り返す。明日は我が身だ。支援なんて言ってられなくなる。その時は私も、あ
んた方も、みんなみんなが被災者になるのだから。故郷を奪われた時、「破壊」は「再生」すれば良いけれど、「目に見えない汚染」は気が遠くなるような時間しか手助けしてくれない。私達はただそこに立ち
尽くすことしかできないかもしれない。かつては私も「原発こわいけど仕方ないよね」と思ってた。「安全神話」を否定しているつもりで肯定してしまっていた。原発の電気を使っている後ろめたさと、そこで働く人
の事を考えると、声を上げることなんかとてもじゃないけれど出来なかった。でも、福島原発事故に少しでも心を痛めるなら、危機感を感じるなら、「人間の心」を持っているなら考え方も変わるでしょう。自然エ
ネルギー、火力発電で、電気はまかなえると言われているけれど、色々な意見があり、正直イケるのかイケないのか、私にはわからない。でもそれをやりもせず「電力足りません。節電節電」と脅しをかけるあ
なた方日本政府。確かに節電は大事です。我が家はクーラーは無いし、使っているのは電灯・冷蔵庫・PC位。いただきものの電子レンジがあったけど、それも使うの止めました。これが来てから電気代が上
がりました。節電は私達の贅沢な暮らしを見直すいい機会です。我々も変わらなくちゃいけない。でも、原発を止める努力をせず、節電節電と私達に脅しをかけるあなた方政府・電力会社はいつも上からしか
物事を考えていない。本当に弱い人の事など考えていない。考えているのかもしれないけれど実行していない。そしてそれを脅しに使うだけ「病院で電気が足りなくなったらどうする」「医療器具に頼って生活
している人はどうする」オール電化が推奨されるくらい、電気を使わせたいんでしょう。その電気、ちょっとでもそっちに使ってもらうことはできないんでしょうか？文明が出来てから、根本的に私達の生活は変
わってないんだ。「権力者と奴隷」「搾取する側と搾取される側」変わったことといえばアメを与えられているだけ。一人の力は蟻のように小さいけれど、それが大群になれば世の中ひっくり返せると思ってるし
願ってる。だから私は抗議の声を上げ続ける。自分の中に抱く蟻の力を信じてる。電気を使う会社を経営してる人、働いている人、確かに急に電気が止まったら製品不良・納期送れなどなど死活問題でしょ
う。でも、ちょっとでも原発に、あなた方政府に、電力会社に疑問を抱くならら少しでも違うと思うなら「反対」と抗議する権利が私達にはあるんです。声を上げないとあなた方には届かない。思っていても願っ
ていてもあなた方には届かない。それでは「原発いいね」と言ってるのと一緒にされてしまう。誰だって、大事な人を守りたいはず。故郷を失う痛みは知りたくないはず。なぜ電気の為に命を張らないといけな
いのですか？ウランは採掘する段階から、環境と人々に不可をかけている。そして私たちはそれを安全に処分する術を持っていない。マイナスばかりの負の産物。私は断固として 脱原発を推進します。

7383 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 女性 原子力を使ったエネルギー政策には反対いたします。 トイレのないマンションといわれているように
廃棄物の処理もでないままにすすめられているこの政策。

温暖化で南極の氷がとけ地盤がゆるんでいる今
地震国の日本ではぜったいにしてはいけない！！

みんなが福島の避難民と同じようになってしまいます。
１５万人の避難もろくにできないのに
再稼働なんてどうかしていると思う。

電気代を値上げするのはいたしかたありませんが
その分は核施設の収束や新しいグリーンエネルギー開発に
つかうべきで
東電の社員の年金などにはすべきではありません！！
電力会社社員の給料も法を改正して
燃料コストの４パーセントなどと言う馬鹿法はかえるべきです！

このままでは放射能を地球にどんどん排出して
世界の鼻つまみものとなり
国内でつくった製品は売れなくなり
失業率が増えるのは目に見えることです。

どうか真剣に、子供たちのために、未来のために
考えて変えてゆく政策にしてください。

7384 個人 その他 ２０代 女性 原発安全神話なんか大嘘だ。そんな危険な物と一緒に生
きていけない！電気なんかの為に命をかけるのはごめん
です。原発推進するなら、福島原発復興第一線で働いて
みろ。私は嫌です。断固として原発に反対します

あなた方政府や電力会社が原発を動かしたいのは、国民が使う電気が足りないからではありません。「足りないよ、大変な目にあうよ」と脅しをかけているだけ。あなた方が再稼働を急ぐのは、老築化して、
活断層の上にある危険な原発でも強引に動かさないと経営がもたないから。私達国民がそれを見抜かないと、何度でも3.11は繰り返す。明日は我が身だ。支援なんて言ってられなくなる。その時は私も、あ
んた方も、みんなみんなが被災者になるのだから。故郷を奪われた時、「破壊」は「再生」すれば良いけれど、「目に見えない汚染」は気が遠くなるような時間しか手助けしてくれない。私達はただそこに立ち
尽くすことしかできないかもしれない。かつては私も「原発こわいけど仕方ないよね」と思ってた。「安全神話」を否定しているつもりで肯定してしまっていた。原発の電気を使っている後ろめたさと、そこで働く人
の事を考えると、声を上げることなんかとてもじゃないけれど出来なかった。でも、福島原発事故に少しでも心を痛めるなら、危機感を感じるなら、「人間の心」を持っているなら考え方も変わるでしょう。自然エ
ネルギー、火力発電で、電気はまかなえると言われているけれど、色々な意見があり、正直イケるのかイケないのか、私にはわからない。でもそれをやりもせず「電力足りません。節電節電」と脅しをかけるあ
なた方日本政府。確かに節電は大事です。我が家はクーラーは無いし、使っているのは電灯・冷蔵庫・PC位。いただきものの電子レンジがあったけど、それも使うの止めました。これが来てから電気代が上
がりました。節電は私達の贅沢な暮らしを見直すいい機会です。我々も変わらなくちゃいけない。でも、原発を止める努力をせず、節電節電と私達に脅しをかけるあなた方政府・電力会社はいつも上からしか
物事を考えていない。本当に弱い人の事など考えていない。考えているのかもしれないけれど実行していない。そしてそれを脅しに使うだけ「病院で電気が足りなくなったらどうする」「医療器具に頼って生活
している人はどうする」オール電化が推奨されるくらい、電気を使わせたいんでしょう。その電気、ちょっとでもそっちに使ってもらうことはできないんでしょうか？文明が出来てから、根本的に私達の生活は変
わってないんだ。「権力者と奴隷」「搾取する側と搾取される側」変わったことといえばアメを与えられているだけ。一人の力は蟻のように小さいけれど、それが大群になれば世の中ひっくり返せると思ってるし
願ってる。だから私は抗議の声を上げ続ける。自分の中に抱く蟻の力を信じてる。電気を使う会社を経営してる人、働いている人、確かに急に電気が止まったら製品不良・納期送れなどなど死活問題でしょ
う。でも、ちょっとでも原発に、あなた方政府に、電力会社に疑問を抱くならら少しでも違うと思うなら「反対」と抗議する権利が私達にはあるんです。声を上げないとあなた方には届かない。思っていても願っ
ていてもあなた方には届かない。それでは「原発いいね」と言ってるのと一緒にされてしまう。誰だって、大事な人を守りたいはず。故郷を失う痛みは知りたくないはず。なぜ電気の為に命を張らないといけな
いのですか？ウランは採掘する段階から、環境と人々に不可をかけている。そして私たちはそれを安全に処分する術を持っていない。マイナスばかりの負の産物。私は断固として 脱原発を推進します。

7385 個人 自営業 ３０代 男性 原発安全神話なんか大嘘だ。そんな危険な物と一緒に生
きていけない！電気なんかの為に命をかけるのはごめん
です。原発推進するなら、福島原発復興第一線で働いて
みろ。私は嫌です。断固として原発に反対します

あなた方政府や電力会社が原発を動かしたいのは、国民が使う電気が足りないからではありません。「足りないよ、大変な目にあうよ」と脅しをかけているだけ。あなた方が再稼働を急ぐのは、老築化して、
活断層の上にある危険な原発でも強引に動かさないと経営がもたないから。私達国民がそれを見抜かないと、何度でも3.11は繰り返す。明日は我が身だ。支援なんて言ってられなくなる。その時は私も、あ
んた方も、みんなみんなが被災者になるのだから。故郷を奪われた時、「破壊」は「再生」すれば良いけれど、「目に見えない汚染」は気が遠くなるような時間しか手助けしてくれない。私達はただそこに立ち
尽くすことしかできないかもしれない。かつては私も「原発こわいけど仕方ないよね」と思ってた。「安全神話」を否定しているつもりで肯定してしまっていた。原発の電気を使っている後ろめたさと、そこで働く人
の事を考えると、声を上げることなんかとてもじゃないけれど出来なかった。でも、福島原発事故に少しでも心を痛めるなら、危機感を感じるなら、「人間の心」を持っているなら考え方も変わるでしょう。自然エ
ネルギー、火力発電で、電気はまかなえると言われているけれど、色々な意見があり、正直イケるのかイケないのか、私にはわからない。でもそれをやりもせず「電力足りません。節電節電」と脅しをかけるあ
なた方日本政府。確かに節電は大事です。我が家はクーラーは無いし、使っているのは電灯・冷蔵庫・PC位。いただきものの電子レンジがあったけど、それも使うの止めました。これが来てから電気代が上
がりました。節電は私達の贅沢な暮らしを見直すいい機会です。我々も変わらなくちゃいけない。でも、原発を止める努力をせず、節電節電と私達に脅しをかけるあなた方政府・電力会社はいつも上からしか
物事を考えていない。本当に弱い人の事など考えていない。考えているのかもしれないけれど実行していない。そしてそれを脅しに使うだけ「病院で電気が足りなくなったらどうする」「医療器具に頼って生活
している人はどうする」オール電化が推奨されるくらい、電気を使わせたいんでしょう。その電気、ちょっとでもそっちに使ってもらうことはできないんでしょうか？文明が出来てから、根本的に私達の生活は変
わってないんだ。「権力者と奴隷」「搾取する側と搾取される側」変わったことといえばアメを与えられているだけ。一人の力は蟻のように小さいけれど、それが大群になれば世の中ひっくり返せると思ってるし
願ってる。だから私は抗議の声を上げ続ける。自分の中に抱く蟻の力を信じてる。電気を使う会社を経営してる人、働いている人、確かに急に電気が止まったら製品不良・納期送れなどなど死活問題でしょ
う。でも、ちょっとでも原発に、あなた方政府に、電力会社に疑問を抱くならら少しでも違うと思うなら「反対」と抗議する権利が私達にはあるんです。声を上げないとあなた方には届かない。思っていても願っ
ていてもあなた方には届かない。それでは「原発いいね」と言ってるのと一緒にされてしまう。誰だって、大事な人を守りたいはず。故郷を失う痛みは知りたくないはず。なぜ電気の為に命を張らないといけな
いのですか？ウランは採掘する段階から、環境と人々に不可をかけている。そして私たちはそれを安全に処分する術を持っていない。マイナスばかりの負の産物。私は断固として 脱原発を推進します。

7386 個人 その他 ４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」・・・唯一の脱原発シナリオ 子供達に明るい未来を残したい。もっと自然と共有して生きる術を考えていこう

7387 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 自然とは科学が生まれるずっと以前の人類の叡智や記憶
詰まっています
私達が知るべき大切な何かがそこにあるんです。
私たちよりも多く生きている自然の命を大切にしてほしい
です。

子ども達に美しい地球を残したい。
子供達よ

幸せって何という疑問を感じているかい？

幸せはシンプルさ

花を見て美しさを感じ

自然に元気をもらい

食事が出来る

お金がないと幸せではないと言わないでくれ、お金がなくても

欲に負けないで己に打ち勝てば世界は全て幸せWORLD

幸せは目の前に広がっている

シンプルオブザベスト

笑顔を忘れずにね

7388 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発稼動の件 福島原発事故直後から現在に至るまで多くの情報が東電、政府によって隠蔽されていたことが明らかになった以上、原発の稼動については現状、反対します。
東電からの一方的な情報提供による電力不足についても納得いきません。

いずれにしても安全性が200％立証されるだけの条件が整わない限り、原発は必要ありません。
「想定外」なんて言葉は自然の力を前にして語れないことは、もうハッキリしたわけですから

7389 個人 自営業 ３０代 女性 脱原発を強く望みます。 今すぐに原発を停止しても、廃棄物や施設を安全に処理するには気の遠くなるような時間と労力がかかります。危険な原子力利用を今すぐにやめることを大前提として、事後処理や今ある他のエネルギー＆
代替エネルギーの有効利用の研究にすべての労力を注ぐべきだと思います。

7390 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 日本の技術力で今こそ原発から自然エネルギーへの方
向転換を

原子力の危険性が明らかになったいま、我々は代替エネルギーを模索すべきであろう
自然エネルギーや原子力に変わるあらゆる意味でクリーンなエネルギー（例えば改善の必要あるが可能性として水素エネルギー）を　国が主体で国家プロジェクトとしてたちあげるべきだ
日本という船が沈みかけている今、再び浮上するにはクリーンエネルギーを開発し、アジアの盟主となるべきである。

7391 個人 自営業 ５０代 女性 ゼロシナリオ（原発をなくしてください） 廃棄物を処理する能力も場所もない国が、原発に頼るのは間違っています。国は将来の子供たちのためになる施策を考えてください。

7392 個人 自営業 ３０代 男性 原発は0、なしで良いと思います。 原発は無で、風力や水力発電で、今いる子供たちが健康に自然を大切に出来る世の中が良いと思います。

7393 個人 無職 ４０代 男性 脱原発を支持します。故に依存度「０％」を目指します。 もう一度原発事故が起きれば日本が潰れます。福島第一原子力発電所事故が完全に収束していない今この段階で再稼働させる理由が様々述べられていますが、全く理解出来ません。

原発はどれだけ高い想定をしても完全に事故の可能性をゼロには出来ない筈です。そして一度起これば途轍もない被害を及ぼすことは今正に目の前に突き付けられている事実が物語っています。だとした
ら「脱原発」以外に選択肢はないと考えます。

これまで原発に注がれ続けたお金や労力を「再生可能エネルギーに振り向ける」と言えば、言うほど時間はかからずに「使える」ようになる。日本人の英知と技術力は信用できませんか？

どうせ電気料金が値上がりするのであれば、再生可能エネルギーへの転換過渡期の意味合いとして”しか”受け入れられないし、そうであれば10％だろうがなんだろうが受け入れます。

地に堕ちた信用を取り戻すことはもはや不可能です。

7394 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 正しい情報開示と、それに基づく公平な判断を！ 電力会社の、電力が足りないという脅しには厭きました。
反対団体の、扇動的な原発反対運動には疑問を感じています。

現在、実際にどの程度電力が足りている・または足りていないのか、電力会社の一方的な情報ではない真実を知りたいです。
中部電力では浜岡が止まっていますが、今まで電力不足や停電といった話は聞いていません。もともと原発への依存度が少なかったのかもしれませんが。

個人的には本当に足りないのであれば原発は稼働させていいと思います。ただし、最終的に原発に代わる別のものを開発するための動力として活用をするというのが前提であるべきだと思います。
現段階での風力や地熱などでの代替がどの程度代替として活用可能なのか、完全に原発抜きで電気を得るには現在の技術で何年かかると想定されるのか、本当のところを知りたいです。

原発を稼働する/しないだけの話ではなく、今後、確実に原発を止めるための日程をはっきりと示した上での論議をして欲しいです。

個人的に原発を今後も永久的に利用するという考えは"無し"だと思っています。

別件ですが、孫のメガソーラー構想に関しては完全に詐欺ですよね？

7395 個人 無職 ６０代 女性 2030年には、原発は０．
2030年を待たずに、順次、廃炉にしてください。
原発の出す放射能と、命は共存できません。

東京電力福島第1原発事故のようなことが起これば、私たちはこの日本列島で生きてゆくことが難しくなります。どうか原発の非が、明らかになった今こそ、原子力発電を止めてください。いままで、原発費用
の中に廃炉にする費用が含まれていないと聞きます。原子力発電には「トイレがない」と言われています。取り入れから配電、その後の処理まで、自然循環可能な、自然エネルギーへの切り替えを、願ってい
ます。どうぞ勇気を出して原発から一時も早く足を洗ってください。

7396 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオを支持します！ 　チェルノブイリ、福島の事故を教訓に、多くの国々が脱原発をめざして、国の政策として動き出している。世界が今、この地球で共存していくための最善の選択として、原発をなくすことに力を入れ始めたにも
かかわらず、この日本の政府は、原発を再稼動してしまった。なんと情けないことだろうか。なんと恥ずかしいことだろうか。自分の国にまだ原発事故の苦しみや悲しみ喘いでいる国民が多々いる中で、まだ
原発に依存した社会をつくろうとしている。世界は、そんな私たちの国「日本」をどのように見ているだろう。もし逆の立場であったら、どんなに学力が高くとも、どんなに経済大国であったとしても、倫理に外れ
た無知な民族としか思えず、笑ってしまうに違いない。
　あらゆる分野の先進国日本は、戦後高度経済成長を成し遂げた日本は、原発など無くても暮らしていける知恵と技術をもっています。その分野を大いに援助し、自然エネルギー開発において世界をリードす
る国でなくてはなりません。世界唯一の被爆国であり、原発事故という負の遺産を残してしまった日本だからこそ、そうあるべきなのです。この正しい選択こそが、国民の大いなる信頼を得て、子どもたちに語
り継がれ、豊かで安心・安全な社会と未来を築いていくはずです。
　迷うことは何一つありません。原発に依存する時代は終わりました。このパブコメに多くの人たちが書き込んでいるように、あらゆる観点から最善の選択である原発ゼロシナリオを推進して下さい。

7397 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 これからのエネルギーと環境のことを考えると『20～25シ
ナリオ』が日本にとって最適であると考えます。

東日本大震災における原子力発電所事故により、「原子力発電所＝悪」といった風潮になっておりますが、本当にそうなのでしょうか？
再生可能エネルギーの発電効率が飛躍的に上がり、天候などに左右されない安定的なエネルギー源となる保障が確約できないうちは、現実的に発電実績があり、環境対策にも貢献できる原子力発電所は
必要不可欠であると考えます。
産業界・家庭に与える影響についても、現在の経済状況の中、ある一定の負担は理解できるものの、過剰なある一方向からの意見により、負担が増加すれば日本経済が立ち行かなくなり、雇用も失われ最
悪なシナリオとなることが、私は一番危惧しています。冷静な議論・冷静な判断を我々国民はしていくべきと考えております。
最後に、エネルギー政策と地球規模の環境問題は、国家の最重要政策であると考えます。国民的議論を否定するものではありませんが、国による責任と覚悟を持った政策にしていくべきだと思います。日本
には現在資源がほとんど無い状況では、今あるものを如何に安全に、如何に安定的に、如何に安価で使っていくか考えなくてはいけないと感じています。将来の日本のために考えることはとても重要です
が、今の日本を潰してしまったら元も子もないと私は思います。



7398 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 使用済み核燃料の処分方法も決まらないまま、これ以
上、放射性廃棄物を出し続けることは認められません。
「ゼロシナリオ」しかありえません。

佐賀県玄海原発に現在ある使用済み核燃料がどうなるのか。おそらくどこにも持って行けないまま、半永久的に残り続けるのではないかと思います。玄海だけでなく各地の原発は、廃炉後も解体が進まず、
原子力政策の墓標になっていくのではないかと心配します。
中間貯蔵施設はおろか、最終処分のあり方も決まらないまま、原発を動かし続け、放射性廃棄物を増やし続けることは許されません。「ゼロシナリオ」を選択してください。

再生可能エネルギーの研究開発費を大幅に増やし、再生可能エネルギーの比率をできるだけ早く高めていくべきです。原発立地自治体に対しては、そうした研究施設、実証施設、商業施設を建設し、雇用を
創出することを求めます。（ただし、放射性廃棄物の処理については、引き続き研究者の確保を含めて、やらなければなりません。）

地震大国日本に数多くの原発を設置した誤りを認め、エネルギー政策の転換を行ってください。

7399 個人 無職 ６０代 男性 地震頻発国の日本に原発は不可、よって原発はすべて
廃炉にするべき。

福島原発の人災により、原発のとてつもない危険性を見せつけられ、なおかつ未だに収拾の入り口にも入れない現状を考えれば、国内全原発の廃炉はもちろん輸出などもってのほかのこと。フクイチの人災
により､国民的学習がなされたことを国は忘れてはならない。再稼働を主張するなら、まずパスポートを返上してからにしてもらいたい。

7400 個人 自営業 ４０代 女性 ”原発ゼロシナリオ”を支持します。福島の事故でこれだけ
の人々が故郷を失い、日本が世界に誇る食文化が汚染さ
れ、国民が日々内部被曝をしている今、脱原発と意識先
進国になる意思を世界に示すのが日本の急務です。

・発送電分離をすみやかに推しすすめ、独占状態であった電力事業に中小企業が参入、切磋琢磨できる市場に移行させてください。競争原理が機能する市場にならないかぎり東電のような独占企業の奢り
と怠慢は続くでしょう。

・太陽光、風力、地熱、中小規模水力などの自然エネルギー推進を国策として定め、経産省主導で地域自治体や企業、個人住宅への導入サポートを積極的に進めてください。特に地熱と海洋浮上発電を本
格導入すれば電力はまかなえるはずです。

・プルサーマルがある福島第３号機や六ヶ所村で事故が起これば、人類史上最悪の事故になり、世界中に深刻な汚染をまき散らすことになります。人類史上唯一の被爆国である日本が、史上最悪の放射能
汚染を引き起こした国として歴史に名を残すとしたら、これ以上の皮肉、悲劇がどこにありますか？これを読んでいる役人のあなたや家族も首都には住めなくなりますし、日本は滅亡してしまうも同然です。一
部の企業、原子力村、原発利権者たちを潤すことを優先にした行政と亡国国策を今すぐ正し、倫理的、道徳的判断にもとずいた判断と行動を日本の国と官僚がとれることを世界に示してください。世界は見て
いますよ！

7401 個人 自営業 ４０代 男性 原子力発電施設の全廃と廃棄物の永久処理方法実施。
あとはなんとでもなる。

この文章がいったい誰に届くのか、どう利用されるのか？
どんなペナルティー、制裁、報復があるのか？
返事はもらえるのか？話す相手がわからないままコミニュケーションが
出来ない方をお相手にして、こちらは名前を公表することを
平気で要求する不審不安感のある、今の政府の有様には期待がもてませんが、
愚痴ってもしゃあないので一言
～【セブン・ジェネレーション】という言葉はご存じですか？
ホントにご存じですか？
知ってるだけですか？わからなければ
今すぐネットで調べてみてください。
固有団体ではなく、ことばの意味として。
あなたの今確固たる決意を持って進めようとしていることは
あなたの子々孫々七世代先のこども達やその時の地球のことを
考えた上での選択だと自信を持って云えますか？
今のあなたにはそんなこと理解できないかもしれませんね。
でもあなただけの問題じゃぁないんです。
あなたが責任を取れる問題じゃぁないんです。

七世代先のこども達やその時の地球のことを考えて決断し、
行動してください。
そうすればあなたはあの世からお迎えが来る時に
笑顔で迎えられるかもしれませんよ。
頼みますよ、これに目を通す誰だかわからんあなたへ。

7402 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発は全廃していただきたい 原発は全廃していただきたいと思います。
その理由は一点、想定外の事態に陥った際の被害が大きすぎることです。
どんなに安全対策を取ったとしても今後一切原発の事故がないとは言い切れないと思います。震災前も原発は安全でクリーンで事故の危険性は皆無に近いと信じられていたわけですから、そう信じていても
想定を超えた事故というものはあり得ると思います。
除染費用も賠償費用も廃炉費用もいずれ電気料金に上乗せされるか、もしくは国有化という形で税金から補填されるのであれば、長期的に見て原発はコスト面で国民にメリットがあるとも言えないのではな
いでしょうか。
そして安全な原発という神話が崩れて、原発推進のシナリオが終わった以上、原発立地地域のへの補助金等も一切廃止して、一刻も早く安全に廃炉作業を完了させていただきたい。
原発を維持するためにかかっていた費用が浮いた分で、すでに起こりつつある原発以外の電源の確保や節電に向けた民間の動きを国は支援していただきたい。
いままで原発を支えてきた地元住民は突然の補助金の終了に納得がいかないかもしれませんが、補助金に頼った運営をすれば、補助金が国策の転換に寄って突然終了するリスクもあるということですか
ら、原発事故が起こってしまい、大きな混乱を招いた以上、方針を転換せざるを得ないことについてはしっかりと地元に説明し、ご理解をいただけるものと思います。

7403 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電に依存しない社会活動と生活様式への転換
を促す政策を求めます。

近代以降、経済の発展を中心に置いた社会活動や生活様式は、福島の原発事故によって、大きな転換を迫られているように思います。もちろん、現代社会にエネルギーは必要不可欠なものですが、人間が
完全に制御できない仕組みや、自然環境での再生や循環が不可能な資源活用は、結果的に人類にとっての脅威を自ら生み出していることになります。
原子力発電に依存しないような、社会活動や生活様式を転換していくための、創造的で持続可能なエネルギー・環境政策の推進を求めます。

7404 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 地震国日本において原発との共存は不可能という視点か
ら「ゼロシナリオ」を選択し、原発にたよらず自然エネル
ギーの拡大に努力することにより日本の経済成長にも寄
与することを求める。

東京電力福島第一原子力発電所の事故は、安価で安全、環境にも優しいとされてきた原子力をエネルギー選択の妥当性を根本から問い直すものとなりました。放射能は、いったん外に出ると私たちの全て
の生活環境を破壊し、奪ってしまいます。地震国日本では、近い将来相当大規模な地震が想定されています。その中で、原発の安全性を保つことは不可能です。「ゼロシナリオ」の他に私たちの安全を確保
する道はありません。原発にたよらず、自然エネルギーの拡大に努力することは新しい日本の経済成長にも寄与するはずです。「ゼロシナリオ」の決定を強く求めます。

7405 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオを推進していただきたいです。
自然災害を含めて、この先なにが起こるかわかりません。
それでもだいじょうぶと言えない原発はなくすべき。
人が住めなくなる国になっては意味がありません。

ゼロシナリオをぜひ推進していただきたいです。
自然災害を含めて、この先なにが起こるかわかりません。
それでもだいじょうぶと言えない原発はなくすべき。
利権問題や雇用問題もあるとは思いますが、
人が住めなくなる国になっては意味がありません。
技術的に可能なのであれば、
原発を0にしてクリーンエネルギー中心の国になって欲しいと思います。

7406 個人 自営業 ３０代 男性 意思を持って原発をゼロにして下さい。2030年時点での
パブリックコメントは理解していますがそれでも遅いと思い
ます

自然エネルギーをもっと増やす政策を取り組んでいただきたいと思います
事故が甚大な物になって未だ、どれだけ被害が拡大するか分からないようなもの
を残さないで下さい。子供に負を課せないでください。
事故が起きたら復旧できないものを再稼働させないでください。
国民の意見を聞いてください。
お願いいたします。

7407 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロシナリオを選択すべきです。原発は必要あるかない
かではなく、持つべきではありません。

原発のようなリスクの高いシステムを運営することそのものがしてはならない選択です。今回の震災にともなう東京電力の大事故のように、一旦事故が起きたら地球規模で取り返しのつかない状態になりま
す。多くの命が奪われるだけでなく、長い間、広い面積の土地が使い物にならなくなります。人間だけでないほぼ全ての生き物たちにまで健康的な被害を与えてしまいます。たかがエネルギーのことなのに、
ここまでのリスクを取らされる、そんな容認できない存在、それが原発です。一度起きてしまったことで、目をさまし、原発は即刻全てなくすべきです。どんな理由をもってしても、原発の存在は許せません。

7408 個人 自営業 ３０代 男性 私は原発ゼロを目指す社会を現時点では支持していませ
ん。オールオアナッシングでは実社会ではバランスが取れ
ないと考えます。私の意見は数年以内に原発が目指すべ
きものとして下記に記述します。

(1)100mの津波が来たと仮定しても壊滅的な爆発事故は当然として、メルトダウンを起こさない原子力発電所への改修工事を望む。地学を学べば年率的に人類が100mの津波を経験する確率は結構高い。
100m津波時はその地域が原発事故がなくとも壊滅的になるので、同様に原発が壊滅しても問題ないが、周りのエリアが壊滅的でないのに、原子力発電所が壊滅的な状況になるのは人類の持っている知
恵と比較して怠慢すぎる準備社会である。
(2)どのような状況になったら廃炉を覚悟するのか、裁量のない明確な基準を作成すること。
(3)原子力関係学会だけで委員会を構成するのでなく、関係委員会及び委員は理工学系の多岐にわたる知恵を集めるべき。原子力の専門家だけで検討するから、意外に稚拙なポイントで検討すべきをせ
ず、検討してはならない点にとらわれてしまっている。

意見
以上

私は斑目と清水を忘れない。忘れないだけでなく必ず次世代に伝える。伝えるべきで教科書に載せるべき。

以上

7409 個人 家事専業 ５０代 女性 原子力発電に頼らない国のあり方をぜひ内閣府不の皆さ
んには選択して頂きたい。なるべく早く。始めに選択があ
れば具体的な方法や技術は山程提言されます。試行錯
誤はその時こそ始めて下さい。

人工的に作り出した核エネルギーは確かに私たちの社会の発展にとって有効だったのかもしれません。それが絶対安全かつ持続可能であるという嘘がなかったならば。けれど現在、その大きな嘘はあまね
く白日の下に晒されました。私たちは嫌でも気づかざるを得ませんでした。人工的に技術を駆使して作り出す必要が無い、すでに私たちが生まれながらに与えられているフリーエネルギーについて私たちは
もっと知る必要があります。それは目にごみが入ったら涙を出させてごみを洗い流す力、怪我をしたら熱と痛みを出して傷口を雑菌から守り、皮膚の表面より奥の体を汚染させることなく傷口を治癒させてくれ
る体の働きに始まり、この広い宇宙の中で地球に生命が存在している森羅万象にわたる、雄大な生命力、狭い意味での”科学”を超えたエネルギーのすべてについてです。このことについて一から謙虚に学
ぶことで私たちが視点を変えれば、オール電化住宅や、化学物質で作られた合成洗剤が、睡眠薬や農薬や殺虫剤の殆どのものが、無用の長物であることを知ることができるでしょう。原子力発電と同じよう
に。
森羅万象を司る生命エネルギーに逆行するあり方やり方が、地球と人類の持続可能性を阻害するものだと思います。

7410 個人 自営業 ４０代 女性 原発全廃希望。もっと自然エネルギーを推進、地域分裂
型のエネルギー配給を進めるようにして下さい。そして電
力配給システムを改革して下さい。

原発全廃希望。
ドイツ、スイス、イタリアは脱原発を決定しました。日本に出来ない筈がありません。
そしてその潤沢な資金で、海底資源、日本海側メタンハイドレードの発掘や自然エネルギー利用を推進して下さい。
脱原発を決定した町や村には、困らないように資金援助をするべきです。

そもそもが犯罪行為ではありませんか？何年かかっても浄化、処理出来ない物を増やし続けたら、どうなるかは容易に想像がつく筈ですよね。
今に諸外国からも損害賠償を求められる日がやってきます。

7411 個人 家事専業 ２０代 女性 原発の廃止、自然エネルギーなどの普及 これからのこどものために、また今を生きるすべての人、地球に生きる世界中の人のためにも、原発の廃止を希望します。
我が家には人工呼吸器をつけた子がいます。他の家庭以上に電気にはお世話になっていると思います。電気がなければ文字通り、生きていけませんから。
それでも、今後の世界の中の日本を考えると、積極的に原発を廃止し、一つ一つは小さくとも各家庭での太陽光発電や水力発電などをすすめ、国としても自然エネルギーへの移行を支持、推進していってい
ただけたらと思います。
すべての人が気持ちよく納得できる政治は難しいことと日々思っています。少しずつでも声が届きますように。

7412 個人 自営業 ６０代 男性 (1)ゼロシナリオです。
エネルギー安全保障は夏場の節電で充分可能である。先
人が育んだ日本の国土を放射能汚染する事とは比較に
はならない。本当は2030年ではなく、今直ぐ原発は全て
廃止が望ましい。

(1)ゼロシナリオです。
エネルギー安全保障は夏場の節電で充分可能である。先人が育んだ日本の国土を放射能汚染する事とは比較にはならない。本当は2030年ではなく、今直ぐ原発は全て廃止が望ましい。

7413 個人 家事専業 ３０代 女性 0％、すぐ実現可能。電気は足りている。政府はエネル
ギー消費のライフスタイルや社会経済構造を変えるのを
主導すべき。ミスのない原発・避難手続きはない。原発は
立地地域、労働者、自然環境すべてにとりマイナス。

「原発0％」を選択します。2030年までにでなく、すぐに実現してください。
実現可能です。なぜなら、自然エネルギーの実用化を待つまでもなく、現時点で電気は足りています。
・大飯原発3号機の再稼動のために、火力発電所が止まりました。電気が余るからです。
・原発は安全性だけでなくコスト面でも優れていません。
・電力需給逼迫というのは、真夏の特に暑い日の数時間のみを基準にした脅です。
・国民は節電する覚悟はあります、しかし、今のライフスタイルを変えずに我慢して節電するのでなく、エネルギー消費や環境負担の少ないライフスタイルや、社会経済の構造に移行していくことがより前向き
だと思います。それをこそ、利権に負けないで行政が主導してほしい。
・原発の安全対策、広域の避難手続きが、整備されたとしても（どこもできていないですが）万一のとき機能しなければ意味がありません。そして人間にはミスがあります。「原発をより安全にすべき」のではな
く「原発は無理だ」それが、被災地のみならず全国民に大きな犠牲・リスクを今なお強いているフクシマの教訓だと思います。
・原発での危険な作業は、下請けを繰り返した先で、ホームレスなど社会的弱者が搾取されています。原発立地自治体も、社会的弱者です。
・投票権のない子どもたちが、東日本のみならず世界中に撒き散らされた放射性物質のリスクにさらされている。
・政府は電力会社を守るのではなくて、国民を守ってください。

7414 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 福島第一原子力発電所の事故以降の多くの人々の苦悩
を鑑み「ゼロシナリオ」を決定し、原発立地市町村に、新し
い地域経済復興の施策を実施することを強く求める。

昨年3月11日の東京電力福島第一原子力発電所の事故以降、多くの国民に言葉で表せない過酷な負担が強いられています。事故後一年以上が経過した今でも約86,000人が故郷を離れた場所で避難生
活を余儀なくされ、福島県民や子どもたちの苦悩が続いています。また多くの地域や人々が風評被害に苦しんでいます。こうした状況を考えれば、原発をなくすことが最重要課題であり、新たなエネルギー・
環境戦略としては「ゼロシナリオ」以外選択肢はありません。「ゼロシナリオ」を決定し、原発立地市町村には新しい地域経済復興の施策を実施することを強く求めます。

7415 個人 その他 ３０代 男性 原発の利用には反対です。原発の利用は、それに関わる
人々に大きな不幸を与えます。

私は原子力発電の建設・稼動の全てに反対です。

というのも、原子力発電はその燃料の調達、使用、廃棄の全てにおいて関わる人々の健康に被害を及ぼすからです。

原子力発電の燃料であるウランは、まず採掘の段階でその作業に当る人の健康に被害を及ぼします。日本はウランを海外から輸入しているので、日本がウランを調達することによって、海外の人々の健康に
被害を及ぼしています。この点は、核エネルギーを使用する日本人として立派に責任が果せているといえるでしょうか。

そして、発電のためにそのウランを燃料として扱う人の健康にも被害を及ぼします。また、発電時に核燃料冷却のために原発周辺海域の水温が上昇し、生態系にも大きな影響が出ていると聞きます。この事
態は、周辺の漁業を営む人々にも将来的に大きな影響を与えることなのではないでしょうか。

そしてさらに、廃棄ではその廃棄方法が未だに確立していません。捨てることができないゴミを増やすのはいかがなものでしょうか。この点においても、核エネルギーを利用する日本人として立派に責任を果
しているとはいえないと思います。私たちは、義務教育の9年間の過程の中で、物を使ったらきちんと片付けること、ゴミはゴミ箱に捨てることという、あたりまえのことを学んできました。けれども、こと核エネル
ギーの利用に関しては、子どもに教える立場の大人たちが、子どもたちに胸を張れるような行動が取れていません。

今原発を止め、日本のエネルギー政策に大きな転換をさせると、経済が立ち行かなくなると言う大人の事情もあるかもしれません。けれども、逆転の発想はできないものなのかと思います。これはチャンスな
のだと。これまでにも様々な分野で流行り廃りは繰り返されてきました。その、流行り廃りの点から考えれば、原発はもう古いエネルギー政策の考え方だと思います。そして、少しずつではありますが新しいエ
ネルギー政策の考え方に基いた方策と言うものができるものだと思います。経済政策と一体になって、経済を活性化できるような新エネルギー政策を考えていただきたいと思います。

政府の皆さんは将来の子どもたちのために社会福祉の充実を図るべくご努力をされています。けれども、現在のエネルギー政策は未来の子どもたちの健康に暗く大きな影を落としています。子どもたちの未
来を考える政府だからこそ、今、エネルギー政策の大きな転換ができるものと信じて止みません。政府の方々によきご決断をお願いします。この決断は、現代に生きる人々だけでなく、後世に語り継がれる決
断になります。



7416 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 福島第一原子力発電所の事故以降の多くの人々の苦悩
を鑑み「ゼロシナリオ」を決定し、原発立地市町村に、新し
い地域経済復興の施策を実施することを強く求める。

昨年3月11日の東京電力福島第一原子力発電所の事故以降、多くの国民に言葉で表せない過酷な負担が強いられています。事故後一年以上が経過した今でも約86,000人が故郷を離れた場所で避難生
活を余儀なくされ、福島県民や子どもたちの苦悩が続いています。また多くの地域や人々が風評被害に苦しんでいます。こうした状況を考えれば、原発をなくすことが最重要課題であり、新たなエネルギー・
環境戦略としては「ゼロシナリオ」以外選択肢はありません。「ゼロシナリオ」を決定し、原発立地市町村には新しい地域経済復興の施策を実施することを強く求めます。

7417 個人 その他 ４０代 女性 原発ゼロシナリオ 再稼働はしないでください。子供たちに健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。もっと自然エネルギーを推進してください。再処理の廃止を決めてください。

7418 個人 自営業 ３０代 女性 原子力は、人間がコントロールできるレベルのものでは無
いと思います。事故が起きたら、取り返しのつかないこと
になる。これは、誰にでもわかること。原子力発電所は選
択肢から外してください！永遠に！！！

６歳の子どもの母親です。お腹に２人目の子どもを宿しています。
原発事故以来、毎日不安をかかえています。
食べ物。飲み物。空気、、、。

経済を第一に考えるのはもうやめてください。経済を中心にいろいろなことを決めると、どんどん狂った世界になっていきます。
そもそも、こんなに危険なものが日本中に作られることになったのが理解できません。わたしが生まれたときにはもうすでにあったようですが、、、。
これ以上、過ちを繰り返さないでください。
事故が起きた時に、人間の力で元に戻せない、被害を食い止めることが出来ない。そんな危険なものを扱ってはいけないと思います。
原子力を扱うこと自体をやめていただきたいです。

原子力発電所をゼロにしてください。

足りないのは電気じゃない。愛です！

7419 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギーや環境政策など、わが国の行く末を左右する
重要な事柄を議論・決定する際には、国内経済や国民生
活、雇用はどうあるべきか等について、筋道をつけつつ冷
静な判断の下での選択肢を国民に示す必要がある

今回の選択肢は、そのいずれもが、今後想定されるわが国経済への下押し要因を過小評価していることや、もっとも重視されるべきコスト抑制や空洞化防止のための具体策が示されていない、エネルギー
比率の転換によって国民一人あたりの負担がどのように変化すのかが不明など、あまりにも目の粗いシナリオの下で策定されたものである。
また、いかにしてCO2を削減するかに関心が集中するあまり、「原子力対再生可能」という極めて狭い図式の中でエネルギー比率を決定しようとするあまり、国が存続していくための大原則である、経済成長
とのバランスという観点を著しく欠いている。したがって、生活者という観点に立てば、３つとも選択に値しないというのが率直な意見である。
その中で敢えてということであれば、「20～25％」を選択せざるを得ない。しかしそれとて、経済成長とのバランスの上ではきわめて不十分である。これまでのエネルギー基本計画がそうであったように、いず
れ実態を加味した見直しがなされると思うが、その際には、一時的な感情に流されることなく、この国はいかにあるべきかという道筋をしっかりと示しながら、総合的かつ地に足のついた冷静な議論が、早期
に開始されることを強く要望する。

7420 個人 自営業 ３０代 女性 原発０シナリオを支持します
もう原発の電気　いりません。

福島原発事故を踏まえ　またいつ起こるかわからない自然災害。大惨事になるかもしれない　不安を抱えてくらすことに賛成できない。未来はずっと安心して暮らしていける日本であってほしい。自然エネル
ギーに方向転換する時期です。
未来のために　こどもたちのために　自分自身のために
原発は動かすべきではない。どうか廃炉を！！！

7421 個人 その他 ３０代 男性 ５シナリオがないため、やむなくゼロシナリオを選択せざる
を得ない。放射性廃棄物処理への技術担保や石油や再
生エネルギーへの過度の期待をしないように努めつつ、
確実に原発ゼロへの道筋が見える数値が望ましい。

技術の進展や周囲の状況に最大限の期待をするならば、ゼロシナリオを選ぶところだが、下記の理由で不安点が残る。
・政情によっても供給不安定になる石油に依存しないため
・日本海で採取が期待されるＬＮＧだが、残り18年で採掘ベースに乗るかは不明。
・太陽光パネルはレアメタルを多く使用しているうえに、耐用年数が不明など、純粋に再生可能エネルギーとはいいづらい。
・小水力発電や水素エネルギーの利用など、わが国に豊富な水資源の利用についての言及が極めて少なくその点で不安がある。
・高レベル放射性廃棄物の処理問題は半永久的に残り、いきなり原発「ゼロ」とした際に、その技術を担保しづらくなる。

以上の点から５シナリオがあれば望ましい。安全保障上の理由で運用可能な原発を残し、ほかは廃炉に徹する方向がよい。（廃炉技術もビジネスになる）
しかしながら、１５シナリオや２５シナリオでは、昭和成長期以来のサラリーマン気質が悪いほうに作用して「現状維持」「責任回避」の方向へ流れる恐れがある。省エネルギーおよび脱原発の方向性をしっか
り打ち出すためにも、ゼロシナリオを選択させていただく。

7422 個人 自営業 ４０代 男性 原発ゼロシナリオ
官民一体となって電力の最大使用時の電力量を抑える為
のシナリオ

今の社会が使用した物を、負の遺産として未来に残してはいけない。

1.電力消費量が増える時期を国主導で、夏は涼しい地方、冬は暖かい地方に、時間と経済的なゆとりのある退職者を中心に、大規模な寒暑対策としての疎開のシステムを構築する。（宿泊施設への長期滞
在の奨励、および開催）

ピーク時の人口の分散化が省エネルギーに繋がり、また、移動、滞在により経済、地方の活性化や日本人の人と人との結び付きを深める効果も期待される。

※移動、滞在費は個人負担とするが、国主導のマス効果により、移動、宿泊費は、通常の旅費と比較にならない、低コストが実現できる。移動する側、受け入れる側、両者のメリットにより、スムーズなシステ
ム構築を国が図る。移動に係わる消費エネルギーも集団化、及び滞在期間をできるだけ長くとることにより、現在の消費と同等なものにする。

2.一世帯一世帯が、もっともっと家を大事にする。暖房しなくても良い家、冷房しなくても良い家、30年弱で建て替え時期が来てしまう家を無くせば、日本全体の省エネルギーに繋がる。

日本人が将来の子供達に遺恨を残さに様に
多くの一人ひとりの力で、省エネルギーな日本の文化を作って行く。

7423 個人 法人等 ３０代 男性 2030年といわず、いますぐにゼロシナリオに移行すべき。 全ての原子力発電所の再稼働、稼働に反対します。
これまで原子力発電所および関連施設は、多くの事故を繰り返し、死亡事故も引き起こしています。原子力は、安全では決してありません。たいへん危険なエネルギーである原子力発電は、いますぐに廃止
し、自然エネルギーへの転換をはからねばなりません。
再処理施設に係る費用などをみても、莫大な予算がかかっています。
それら予算は、福島で放射能被害に苦しむ方々、福祉の充実や生活保障（生活保護含む）、医療といった人の健康と尊厳、人権に関わる施策に回すべきです。

7424 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発は賛成ではないが、原子力の研究は今後も続けて
いくべき

原子力開発の研究は今後も続けてもいいと思います。
放射能の無害化や、事故が起きた時の完璧な除染薬品の開発、小型化させて各家庭で電力を発電出来るようにする..など、夢のような話かもしれませんが、
テクノロジーが日々進歩して行く中で、不可能な事を可能にさせていく研究は、これからも続けて行ってほしい。

しかし、現状では100パーセントの安全も、解決策もない。
事故が起きた時のリスクの大きさは今回の福島原発事故で痛い程わかりました。
国土を失う事は、生活だけではなくそこにあった歴史も文化も風習もなくなるということ。

今はできるだけ自然エネルギーに転換して、その一方で原子力の明るい未来についての研究も進めてほしいと思います。
日本の国土と、文化と、日本人の歴史を守ってください。

宜しくお願いします。

7425 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 (1)のゼロシナリオを支持します。即刻、全原発を停止して
ください。日本は地熱発電が最も有効だと思います。自然
エネルギーの先駆けとなることこそ、経済活性化につなが
り、原発は経済成長のためにも廃止すべきです。

原発廃止の理由は
原発に安全面での信頼性がなく、核廃棄物が人間だけでなく、地球環境に負担をかけること。さらに、経済効果・経済成長のためにも原発は費用負担（事故が起こった場合のリスクも含めて）が大きすぎま
す。百害あって一利なしです。

7426 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発はゼロでお願いします。 このまま原発を推進していけば、
優秀な人材、優秀な企業はどんどん日本を離れていくと思うからです。

何故なら、
女性は、こんな危なくてリスクの多い日本で子供を育てたいと思わない。

企業は、最新エネルギー技術を推進しない原発依存の古い体制の国で
新たな工場を立地したり、最新技術を研究したいと思わない。

このまま原発に依存すれば、
新しく生まれる人、技術、芸術、文化
全て国外に出ていってしまうでしょう。

日本人しか創り出せないような、丁寧で美しい技術は
全て他の国のものになるでしょう。

日本には古いものが残るだけです。
そうなったらもう再生はできないでしょう。
人はいなくなります。

優秀な人ほど、既に海外に拠点を移そうと静かに準備しています。
政府には、何も言わないだけです。

今ならまだ間に合うのと思います。

7427 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ゼロシナリオを支持します。ゼロか15か25かという議論は
過去のものです。賢者は原発は当然なくなるものとして次
の計画を立てましょう。

もんじゅが爆発したら北半球が全滅するからです。
追伸
ここへのコメントの数と内容はフェイスブックあるいはその他のソーシャルメディアなどで予測する事ができます。正確な結果報告を願います。

7428 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 全てのシナリオが実行不可能。
エネルギー削減の前提そのものが無謀である。

まず、前提となっているGDP成長率が目標と整合しない。
現政府の2010年までのGDP成長率の目標は名目3%実質2%のはずだが、このシナリオでは2010年代は1.1％、2020年代では0.8％の実質GDP成長率(14P注釈)としている。
目標に即したエネルギー供給が無ければならないはずであり、「目標が達成されない見込み」を前提としたのでは、それは計画と呼ぶことは出来ない。

次に、成長率の目標が1.1%・0.8%だと仮定して、各研究所・学者によってばらつきはあるが、2030年での自然体ケースでの実質GDPは最低でも概ね1.2倍(14P)と試算されている。
これに対して、現行エネルギー計画での電力供給量として示されているのは1.1倍程度の1.2兆kWh(10-12P)である。
予測の段階では実質GDPとエネルギー需要は正比例の関係にあると考えるべきであるので、GDPベースで考えたとき、2030年でのエネルギー需要は低く見積もっても1.3兆kWhとするべきである。つまり、現
行エネルギー計画の時点で供給は不足していると考えねばならない。
この需要エネルギー量を基本として考えれば、2030年で1兆kWhという発電量は需要に対して23%の削減率を達成しなければならない。
この時点で無謀である。
さらに、政府目標である実質2%を達成すると考えたとき、2030年での予測需要エネルギー量は1.63兆kWh(GDP1.48倍)となり、削減率は38.65%に達する。

このような膨大なエネルギー削減率を達成する余力は現在の日本には無い。
したがって、提示された計画はいずれも達成不可能であり、発電量における発電方法の比率を議論する以前の問題であると言わざるを得ない。

発電比率を考える以前に、大前提となる目標を削減率0%も含めて考慮すべきである。
原発依存の縮小はエネルギー需要を満たしたその上での話であろう。

7429 個人 自営業 ２０代 男性 エネルギーは完全にフリーエネルギー、自然エネルギー
から生み出して行くのが、環境にとっても生物にとっても
そうあるべきだと思います。原子力発電には反対です。

有害物質が出ることで、今直接影響が出ないとしても、近い将来に有害な影響が出るとしたら、それは時間の問題ではありません。世代間倫理にも反することです。

また、地球環境を考え、私たちが住みやすい場所にして行くのに、フリーエネルギー、自然エネルギーの採用に全力を注ぐ方が、原子力発電という有害物質を生み出すより、効率的だからです。

7430 個人 パート・ア
ルバイト

６０代 男性 ゼロシナリオでいくべき。 ゼロシナリオでいくべき。福島の悲惨な現状を冷静に考えれば、代替できる自然エネルギーを、それこそ全国民的な総力をあげて開発実用すべきである。
NHKクローズアップ現代で取り上げていた、潮力発電開発など国家プロジェクトでやるべきなのに、省庁間の縄張り争いで、英国に先を越されている。もってのほかではないのか。
昨年の計画停電の実績をふまえれば、関電の恫喝的態度は許せない。全国で計画停電を実施して、大飯に絶対に頼らずにできることを国家として強く意志表明すべきだ。　　以上

7431 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 (1)３つの選択肢のうち原発２０～２５シナリオを支持する。
福島の被災者に対する補償は全国民から徴収して賄うべ
し。
(2)新興国が原発を推進する中で原子力を放棄することは
国益を損なう。

(1).福島の補償のために原子力利用税の導入と発電会社の原電化
福島事故により多くの国民が過酷な負担を強いられているのは事実であるが、
その現象を捉えて、原発依存度を減らすと結論付けるのは性急に過ぎる。
起こってしまった事故に対しては、賠償や負担を手厚くすべき。その負担は全国民が担うべきで、東電以外の原発を保有する電力会社の電力料金に課税する。
たとえば、炭素税の発想に倣い、全ての原発保有電力会社に対し原子力利用税を課し、料金に上乗せる。この税は、福島除染、福島補償、ならびに将来の原子力事故に備える。
福島事故は、東京電力の経営体質に起因した人災であって、原子力発電技術そのものの本質的欠陥ではない。反例として、原電東海第二は冠水しても安定冷却できている。国家による技術管理下で、原
電のような半官半民電力会社が発電業務を行なうようにすれば、原子力の脅威は制御できる。

2.エネルギー分野のグローバル・トレンド
今後新興国各国が原発を推進する中で、我が国が原子力を放棄することは次の２つの国益を損なう。
(1)エネルギーの縮小→産業の衰退→国際地位の後退を招き、技術覇権を失う。
(2)原子力技術の衰退。たとえ原発ゼロシナリオを採っても必要となる廃棄物処理、廃炉の両面から原子力技術を保有し続ける必要があるが、人材・技術の確保ができなくなる。技術は製作を続けることに
よって開発・維持・継承できるのであり、国内に新設する必要がある。

7432 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 人力で発電する大型施設（壊そうかなと思ってる会館や
文化施設を利用）を作る。

大きなスペースに、発電できるマシンを多数設置し、個人の発電量をポイント化する。企業に協力してもらって、コーヒー券とか、ハンバーガー、ドーナツなどのサービス券など数時間でもらえるものから、月刊
ポイント合計でホテルのディナー券。年間では沖縄往復航空券とか、ご褒美を少し貰えるようにする。
ダイエットにもなるし、少しの空き時間でも気軽に発電できるし、いいもの貰おうと頑張る人まで、社会貢献も兼ねた満足感のさわやかな汗をかける。
「そんなもん、何十人よってたかって自転車回しても、そこのエアコン動かすのがやっとやわ！」とか言わない！！
振動発電や、ペダルこぎ、その他いろんな方法で発電する器具を設置して、楽しく汗をかける、遊園地みたいな、子供も大人も、家族も学生も行きたくなるような施設にすれば、いまの、顔もみえずに、声も汗
もださずにコミュニケーションしてる、ちょっと歪んだ人間関係の改善にも役立つのではないでしょうか。

7433 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 事故が発生した場合、いつ終わるとも知れない甚大な悪
影響が出る。
事故が起こる確率がゼロでない限り、長期的には原発は
無くすべきで、「ゼロシナリオ」を支持する。

2030年という時間を考えれば、もっと効率のよい再生可能エネルギーが手に入るようにも期待できる。
コストが高くなるのは、覚悟の上だし、原価高になったとしても、クリーンエネルギーは世界的にも評価され、予想ほどには経済への悪影響も少ないと期待できる。
そもそも、使用済み核燃料サイクルが確立していないにも拘わらず、原発政策を推進してきたのは信じられない愚策だった。
また、地球温暖化対策を考えても、再生可能エネルギーへのシフトを長期的に進めるべきである。
この政策が成功した暁には、次に2050年、化石燃料ゼロシナリオを検討すべきと思う。



7434 個人 法人等 ６０代 男性 ２０３０年までに原発依存度をゼロにする一方、地熱を主
力に、風力、太陽光など再生可能エネルギーの実用化を
推進する。再生可能エネルギーで賄えない分は化石燃料
で補うが、将来的に化石燃料の比率もゼロにする。

原発ゼロを主張する最大の理由は、使用済み燃料の処理ができないからだ。日本では原発の使用済み核燃料の処理方法として核燃料サイクルをめざしているが、高速増殖炉「もんじゅ」のナトリウム漏れ
事故以来、この実験はストップしている。この技術が成功する見通しもない。さらに、核燃料サイクルが成功したとしても、高レベル廃棄物の処理の問題は依然として残るのだ。それをガラスで固めてる技術も
確立していない。今後、核燃料サイクルの確立および原発の維持に投入する資金量の大きさを考えると、この資金を再生エネルギーの実用化に向ける方がはるかに費用対効果が高いのではないか。まし
て、福島第一の事故により発生した費用を勘案すると、原子力が安価だとは言えないのではないか。すくなくとも、危険な高レベル廃棄物を地下に埋めるより、はるかに地球環境に配慮した選択肢だと言え
る。加えて、福島第一の事故原因調査、被災者の補償、危機管理体制、１０の電力会社が地域独占している電力供給体制など、制度的欠陥についての再検討が十分行われないまま、政府が原発依存を続
けるのは、一国民としてとうてい納得が行かない。東電や関連省庁も含めて既存の利益団体の権益確保のための施策としか見えないからだ。原子力は、核兵器がそうであるように、大量破壊をもたらすゆえ
に、政府は万全の態勢を整える必要がある。その意味では、大飯原発の再稼動も国民的議論を経て行うべきだった。

7435 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 兎にも角にも原発再稼働反対です。政府や各電力会社は
原発ありきの成長戦略を目指しています。これはちゃん
ちゃらおかしい。ドイツは既に脱原発を果たしている。それ
でも尚経済は成長している。

先ず、福島原発が何故破たんしたかを再検証すべきだし、その結果として安全性が担保できないのなら、速やかに原発を捨てるべきである。
調査委員も原発専門家に完全に任せて、その負の遺産を取り除くべきである。
代替エネルギーの方が、明らかに低コストである。
原発の安全神話が完全に崩れた今、もう一度原点立ち返って、人間の生命を第一にすべきである。

7436 個人 自営業 ７０代 男性 福島第一原発の事故発生により、わが国は、原発アレル
ギーに罹り原発は要らない、反対等国民にはびこってい
る。野田政権は、電力の重要性を考え大飯原発の再稼動
に英断をくだし国民の生活を守ったことは評価する。

１、結　論　２０－２５シナリオと思う。
２、理　由　２０３０年のわが国の電力状況がどのような社会情勢・政治・経済（産業界）・医療環境等の電力需給は分らないが、現状から推理すると現状の電力総量は、１．５倍以上と判断して「２０－２５シナ
リオ」の原発が必要と思われる。残る電力は、火力・水力その他再生可能エネルギーで補完する必要がある。現在国県市町村が助成している太陽光をみても一般国民は、約２００万円の費用を出して設置
することは難しい。再生可能エネルギーの開発に２０３０年まで、国は、県は、市町村は、企業はどの様な取り組みを行って、「２０－２５シナリオ」を達成するのか疑問である。政府は、原発の安全神話は瓦解
したので、次は放射能の被爆と健康について、世界的なレベルの科学者の英知を結集して、国民に安心と安全についてあらゆる手段を講じて説明を行う必要がある。
現在の科学者の所見を見聞するに、放射能と癌の関係をかなり危険と判断する者、広島・長崎の原爆被爆から安全性を強調する者がいる政府は、政治的判断で原発事故の安全対策を十分に指導して、今
後の原発とその他の発電を総合的なビジョンを策定していただきたい。その際、地球環境に配慮すること。
なお、代替エネルギーとして、メタンハイグレードの採掘・エネルギー化に官学産一帯となって次世代のメーンエネルギーになるよう期待する。
また、小エネについて、エネルギーを必要とするあらゆる動力・器具等の研究開発に全力を投入することを望みたい
一老人の小さな提言でありますが、２０３０年まで生きてはおりませんが、政府のエネルギー政策について参考となれば幸いであります。

7437 個人 パート・ア
ルバイト

２０代 男性 エネルギーについて 原子力発電に頼らずに自然エネルギーで電力をまかなえる技術を日本は持っているとゆう事をある人から聞きました。
それなら僕はできるだけ早く原子力をゼロにするべきだと思います。
原子力依存度を減らしていく中で電力会社で働く人がリストラされると思います。その家族の生活を考えたとき、新しい自然エネルギーの会社に転職しやすいように優遇する事はできないのでしょうか。そのと
きに今の電力会社の社長さんと新しい電力会社の社長さんに手をとって協力していただければいいなと思います。

7438 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 男性 ゼロシナリオ以外に選択肢なし。 原子力発電全廃。
そして、原子力の利用そのものを国際的に禁止するために、日本が中心とした役割を果たすべき。

一番大切なのは命である。
それ以外の何物でもない。
経済活動など、当然下位である。
原子力発電をまだ続けようとしようとしている者たちは、命を汚染させるという犯罪への加担者でもある。
まず彼らをきちんと断罪し、改めて国としての経済活動全体の方針も転換すべき。
言うなれば今は、日本が工業国から農業国へと再転換するためのチャンスでもある。
これまでと同等、或いはこれまで以上の規模の電力を必要とするような経済活動そのものを放棄し、電力の消費自体も減らすべき。
そして、日本の国土と国民の身の丈に合った生活へとシフトするチャンスと捉えるべきである。

建設的意見を言うなら、すべての建物に太陽光発電の設置義務法を作るべき。
更に大規模太陽光発電所の設置の法制化。
更に、太陽光発電における単位面積当たりの発電量増加プロジェクトへの投資強化。
それによって、エネルギー需要における自然エネルギーの割合を飛躍的に増大させる。

7439 個人 その他 ３０代 女性 原発ゼロ！の社会の実現をお願いします。自然エネル
ギーの研究開発をすすめ、生きとし生けるものが安心して
暮らせる世界がいいです。国民あっての政府です。経済
よりも命の営みを大切にしていただきたいと思います。

本当の幸せとは何なのか、今回の原発事故で考えた人は多いと思います。経済や利益、利便性を追求した時代はもう終わりだと思います。家族が健康で生きていることに感謝して、ゆっくりと愛と手間をかけ
た暮らしが、人の心を本当に豊かに幸せにします。これからはもう原発に頼らなくても大丈夫です。日本には素晴らしい技術があります。自然エネルギーやその他の新しいエネルギーの開発をして、世界にむ
けて、発信し新しい時代の生き方を示してゆくことが、日本にとって大切なことだと思います。今だからこそできる最善は何なのか、誰のための政治なのか、何のために社会はあるのか。。。一部の人の利益
のためではないはずです。すべての人が幸せに安心して暮らせる社会を作るために政治家のみなさんはがんばってくれていると信じています。よろしくお願いします。お読みくださりありがとうございます。

7440 個人 自営業 ５０代 男性 原発は即刻ゼロにすべきだと思います。 地震国である狭い日本に放射能汚染の可能性のあるものが存在するのはあまりにリスクが高いと思います。地図上で世界の地震地帯と原発の位置を重ね合わせるとリスクの大きさが際立っていると思いま
す。既に福島原発周辺は人が住めない状況となっており、チェルノブイリのという先例を見ると、全く先の読めない状況かと思います。元も子もないとはこのことだと思います。原発施設が福島に原発事故を招
いた原因である同じ体制下にある以上、即時停止すべきだと思います。その事により国民すべてにもし負担が生じるとしてもやむを得ないと思います。次代の子供たちにお金より健全な国土を残すべきです。

7441 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は必要だ 福島原発事故の放射能が原因で死んだ人はいない(事故対策の作業員で亡くなった人はいるが)。だが、脱原発をすれば、節電ないし停電で熱射病で死ぬ人が大量に出る。「こどもを守ろう」「老人を守ろう」
というなら、この事実にもっと目を向けるべき。

脱原発は、確かに長期的には取り組むべき課題だろう。だが、太陽光発電・風力発電などの新しい発電法は供給量が不安定。火力発電は石油を大量に消費し、国富の流出をもたらす。CO2排出の問題もあ
る。僅かな量の放射性物質で半永久的にエネルギーを取り出せる原発は、当面捨てるべきではない。

脱原発をドイツ・スイス・イタリアが決めたが、彼らはフランスから電力を輸入できる。その電力は原発によるものである。もっとも、ドイツ・スイス・イタリアの国富の流出の問題はあるが。今、ユーロを支えてい
るドイツの没落はほぼ確定的。

中国・インド・アメリカなど、世界の多くの国々は決して脱原発ではない。逆に、原発を推進している。

7442 個人 自営業 ３０代 男性 「ゼロシナリオ」を指示いたします。 原発により生活出来ている人達は多くいると思いますが、
そもそも原発の存在自体が認められるべきものでは無いと思います。

原発から出る核のゴミの処理方法も無く、
なにか事故が起きた時に管理者達もが逃げ出したくなるほど危険なものなんですから。

7443 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」の要望 唯一の脱原発シナリオである「原発ゼロシナリオ」を強く要望いたします。

一部の人間のみが利益を得る、また、次の世代につけをまわす原発。そんなものに頼ることは今すぐに止め、火力発電を代替エネルギーとして使い、ゆくゆくは太陽光や風力などの自然エネルギーによる発
電で賄えるよう、今から研究を始めるべきだと思います。

人々の声に耳を傾けてください。

7444 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 私は、2030年までの日本の原発の在り方について、「原
発ゼロシナリオ」で進めてくださることを切に願います。

「原発ゼロシナリオ」を希望する理由を3つ挙げます。

1. 原発は放射性物質を大量に抱えており、過去のものも含めて将来人類にとって負の遺産になるから。
現在の原発問題についても前の世代が残した遺産だと考えています。現時点でも相当な問題になり、その解決に腐心されていることと思いますが、将来世代にこの問題の解決を先送りしたところで、根本的
な問題が解決しないだけでなく、より大きな問題になって彼らに解決を迫ることになります。現在の私たちが困ることを放置したり無視したりすることが、今回の問題の解決にはなりません。

2. 天災の多い日本において、安全性を確約できないと考えるから。
原発は稼働していなくても、その施設に放射性物質が存在します。何らかの事故が起こった場合、そこにその施設が存在すること自体が脅威です。火力や水力で事故が起こった場合、最悪の事態であった
としても最後には人間の手で何とか復旧できるのですが、原発事故の場合、人間が事故の現場で直接手を下して事態を収束させることはできません。その危険性、自身による収束能力が持てない物質に依
存するのは人道的に間違っていると考えます。

3. これからの電力の需要や供給について、電力会社や政府が奔走したり解決したりするのではなく、国民ひとりひとりが自分の問題として認識してほしいから。
現状、国民の多くは政治家や電力会社に依存しているところはまだまだ多いと思います。しかし今後、自身のこととして考え、行動に移していく気概を養っていくことが非常に重要だと思います（これは電力問
題に限った話ではなく、経済や個人の生活についてもです）。原発を止めることが、そのような文化を創り上げていく絶好の機会だと考えています。

以上が、私が選択した今後の原発の在り方についての理由です。
ご理解くださいますよう、よろしくお願いします。

7445 個人 その他 ２０代 男性 エネルギー問題や環境政策等、日本の行く末を大きく左
右する重要な事柄を議論・決定する際には、国内経済や
国民生活、雇用問題等について、筋道をつけた上で、冷
静な判断の下での選択肢を国民に示して頂きたい。

今回の選択肢は、いずれも今後想定される日本経済への下押し要因を過小評価していることや、もっとも重視されるべきコスト抑制や空洞化防止のための具体策が示されていない。
さらに、エネルギー比率の転換によって、一人あたりの負担がどのように変化すのかも不明であり、あまりに粗雑なシナリオの下で策定されている印象である。

また、CO2削減に関心が集中するあまり、「原子力対再生可能」という極めて狭い図式の中でエネルギー比率を決定しようとしており、国が存続していくための大原則である「経済成長とのバランス」という観
点を著しく欠いている。

したがって、生活者という観点に立てば、３つとも選択に値しないというのが率直な意見である。

その中で敢えてということであれば、「20～25％」を選択せざるを得ない。しかしそれであっても、経済成長とのバランスの上では極めて不十分である。

これまでのエネルギー基本計画がそうであったように、いずれ実態を加味した見直しがなされると思うが、その際には、一時的な感情に流されることなく、日本はいかにあるべきかという道筋をしっかりと示し
ながら、総合的かつ地に足のついた冷静な議論が早期に開始されることを強く要望する。

7446 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 脱原発 今回の福島原発事故において、どれだけ補償金が必要になったのか考えれば、今後起こりうる可能性がないと言えない場合、到底その保証も出来ないような経済状況の日本が原発を選択することは出来
ない筈です。

原発をやめて自然エネルギーや代替エネルギー転換に費用がかかるからといって、原発がやめられないというのは理由にならない。
なぜなら、原発に含まれるリスクへの補償金の方が遙かに負担増になるだろうし、万が一、その転換費用と補償費用が同じ程度であるとするならば、明るい未来を子供に残せるように、原発を廃止すべく税
金や電気料負担をするほうが、よっぽど納得できます。

お願いですから、数年後ではなく、30年４０年後の未来のために、考えて下さい。

7447 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 再生可能エネルギーへの転換・脱原発 昨今、脱原発が盛んに叫ばれる中で、本格的に日本の将来を考えるようになりました。といっても、国会議員のみなさんや、国家公務員・地方公務員の方々の考えにはおよばないとは思います。しかし、こう
して、意見することで将来が変わるのであれば、ひとつでも、そのことがしたいと思い、書かせていただきます。
震災が発生し、福島第一原発での事故がおきました。人間の想定をはるかに超えた事態が発生し、震災から1年4ヶ月たった今でも、進行中です。人々や被災地は、時間の流れと共に、復興しつつあります。
しかし、原発はどうでしょうか。原発に限っては、更なる混乱を起こし続けていると考えます。１年４ヶ月も前におきた事故で多少なりとも汚染された瓦礫の処理が、その代表です。今は、地方自治体が引き取
り、処理をしていますが、その処理をめぐって、必ずと言っていいほど、反対派の人々が声をあげています。安全であるということに納得している人々が多いと思いますが、この少数派の反対する人々は納得
できずに毎日を送っています。わたしは、受け入れることに賛成ですが、反対する人々の報道などをみると、胸が痛くなります。そして、その根本的問題の当事者というのは、原発にあると考えました。その本
質がわからないと、東北が悪い、震災が悪い、受け入れる市政が悪い、と憎しみを重ねることになってしまいます。そして、それが実際におきています。
原因がわかっているのであれば、それを改善するまでです。わたしには、その大きな転換というのはできません。せいぜい、節電をし、家をソーラーパネルにし、質素な生活を送るのみですが、国を動かす
方々であれば、大きく変換できるのではないでしょうか。そして、今がその大きな転換期なのではないでしょうか。前例がないのであれば、日本がその手本となれるようチャレンジしてみてほしいです。税金
が、そういったことに使われるのであれば本望です。そして、その先駆者となれば、この先、その術を世界に伝えることができるようになると思います。例えば、ビジネスにするなども。これから生きる人々のた
めにも、日本のためにも、世界のためにも、どうか、私たちの声をきいてください。脱原発、自然エネルギーへの転換が、わたしたちの望みです。

7448 個人 家事専業 ３０代 女性 原発ゼロシステムを採択・推進し、それに注力してくださ
い。こどもたちと地球の未来をまもるために、同じ過ちを繰
り返さないでください。今のままではいつ福島に次ぐ「想定
外」の大事故が起こるかは不明です。

子供を持つ親として、今回のような事故を起こしてしまったことに腹を立て、また恥ずかしく思います。こどもたちの将来は暗雲たるものです。確たる補償もされず、また、瓦礫の拡散で二次的な放射能汚染を
意図的に起こす政府にも憎悪すら覚えます。ですが、今でもやめることはできます。瓦礫の拡散も、原発の再稼動も、もんじゅに代表される再処理も、継続すればこどもたちや地球の将来に暗い影を落とすの
はあきらかです。これ以上、福島の親御さんたちをはじめとする親たちに絶望感を与えないでください。私たち国民には、文化的で平和的な生活を送る権利があります。その権利を踏みにじっているのは政府
であり、官僚です。血の通った政治をおこなってください。自分たちさえよければいいという考え方は捨ててください。国民の声をきちんと聞いてください。こどもたちが「日本に生まれ育ってよかった」と思う将
来を約束してください。原発ゼロシステム以外のシナリオは、これらの想いを奪います。
今、福島の原発に従事する労働者は、廃炉処理にも健康を害する覚悟で取り組んでおられます。これ以上、被爆労働者を増やさないでください。彼らの生活を壊さないでください。稼動時期が増え、原発の
数が増えるだけ、被爆労働者は増え続けます。
今回のような事故で、ふるさとを追われる人々の気持ちがわかりますか。自分には結婚も子供も、健康的な生活もないだろうと達観してしまったこどもたちの心の内がわかりますか。日本は本当に民主主義
国ですか。パブコメは一言一句、読まれていますか。その声は国政に活かされていますか。今までの国会運営や選挙を見ていると、甚だ疑問に思えます。今こそ、国民を念頭に置いた政治をおこなってくださ
い。先日、総理官邸前でおこなわれた再稼動反対のデモの声に、「うるさい音だね」と総理が答えるような国会ならば、パブコメを集めることに何の意味がありますか。

7449 個人 法人等 ４０代 男性 原発から代替エネルギーへの転換を一刻も早く行うことを
めざすべきである

計画停電を行わなくても企業による自主的な定休日での対応で電力不足は回避可能。電力不足を伝えるメディアがまず定休日を設定すれば（曜日ごとに休む放送局をつくる、午後の電力消費の多い時間に
テレビ放送を休止するなど）冷房より消費電力の多いテレビを止められる。
企業が海外へ出て行くのは電力不足のせいではなく円高の影響であり、先見の明ある大手は自家発電率を高めている。原発を稼働させたいのは電力よりもむしろ補助金と仕事の問題である。

原子力関連で潤っていた地域が補助金足りないのであれば、その分米軍を誘致すれば良い。
CO２排出による温暖化のロジックはすでに成り立たなくなっている。

どうしても動かしたい地域は、事故時の救済を一切しないという制度で動かして欲しい。

7450 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 女性 将来的な原子力発電の使用を0パーセントとして取り組ん
でいただきたい。

この度の地震、福島の原子力発電所の事故で多くの方が、避難を要する状態になっている事に大変申し訳ないと感じます。
この度の事故において原子力というエネルギーが人間にコントロールできない物と解ったいま、そして使用済燃料の廃棄についての明確なビジョンもないまま使い続けることには無理があるような気がしてな
りません。
是非この時を機会にその他の自然エネルギーにおいての発電を考えていただきたいと思います。

7451 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 2030年の原発依存0％「ゼロシナリオ」唯一脱原発の計画
を求めます ○3・11の福島原発事故で明らかになった原発の危険性から私たちの命を守るには「ゼロシナリオ」しかありません。

○原発を続けることは、将来の子どもたちにどうすることも出来ない危険な放射能　を残すことです。使用済み核燃料をどうするかの技術も処分場所も不確定な中で、　原発を動かしていくことは出来ません。
○地震国日本では、近い将来相当大規模な地震が想定されています。その中で、原発の安全性を保つことは不可能でしょう。「ゼロシナリオ」の他に私たちの安全を確保する道はありません。
○放射能は、いったん外に出ると私たちの生活環境を奪ってしまいます。故郷を失　った福島県民のことを考えれば、原発をなくすことが重要であり「ゼロシナリオ」しか選択肢はありません。
○「ゼロシナリオ」を決定し、自然エネルギーの拡大に努力すべきです。そのことが、新しい日本の経済成長にも寄与するはずです。
○「ゼロシナリオ」を決定し、原発立地市町村には新しい地域経済復興の施策を実施することを求めます。



7452 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー安全保障の観点から、性急な脱原発には反
対。より進化した安全性の高い新原発を推進し、安く質の
高い電力の安定供給を確立せよ。それが国家の中長期
的エネルギー戦略の柱だ。

2030年のエネルギー・環境に関する3つの選択肢のうち、(3)かもしくは原発依存度を下げないという選択肢を希望します。
理由は、エネルギー安全保障の観点からです。石油の大半の輸入先である中東は今や、イランの核開発に絡んでイスラエルとの戦争がいつ始まってもおかしくない状況にあるからです。また台湾併呑を国
家の悲願としている中華人民共和国の海洋覇権拡大の意志を考えれば、台湾海峡閉鎖、バシー海峡有事も想定されます。シーレーンの確保は日本の生命線です。先の日米戦争開戦から何を学んだので
しょうか。アメリカによる対日石油禁輸に端を発していたのではないでしょうか。日本近海に眠る石油やメタンハイドレードなどの海底資源の採掘が商業ベースとなる見通しがない限り、エネルギーのほぼす
べてを輸入に頼っている日本が、準国産エネルギーである原発を、「恐いから」「恐ろしいから」という感情的な理由で性急に捨てることは、無謀かつ愚かです。再生可能エネルギーが技術的にもコスト的にも
実用化するには、まだまだ多くのブレークスルーすべき課題が多いので、国民の生命と安全、財産を守る立場にある政府には、現実的かつ冷静な判断が求められます。
また、プルトニウムを貯蔵することができるので、原子力技術を維持向上させることは、安全保障上、潜在的抑止力を持つことができます。たった一度の原発事故で、原子力技術の可能性を捨て去るならば、
科学技術立国など絵に描いた餅となってしまいます。
安全面で不安のある老朽化した原発は、より進化した安全性の高い新原発に置き換えればいいのです。安く質の高い電力の安定供給を確立することこそ、国家の中長期的エネルギー戦略の柱であるべき
です。

7453 個人 家事専業 ５０代 女性 福島第一原発が未だに終止符を打てない段階で、なんの
対策も取られていない大飯原発を再稼働することは狂気
のさただという他ない！こんな地震国で時限爆弾を体に
突きつけられている思いで毎日を過ごすのはもう沢山！

その理由も何も自分の命が大切だからなんとかこの不安な状況から脱出して、少なくとも夜、安眠出来る国になってくれないと生きたここちがしない！
このまま自民党のような体質に変化してしまった民主党が政権を握っているのは危なくて仕方ない！せっかく民主党だけは違うと信じていたのに！
ここで勇気を出して、原発を廃止してくれたら民主党はきっと認められるでしょう。
自分たちの政治生命ばかり心配しないで本当の国民の声を反映した政治家になって下さい。

7454 個人 無職 ２０代 女性 原発ゼロ 今回の東電が起こした事故が、もう怒らないと言えますか？
原発がある以上、完全に怒らないと言えないと思います。
もう、うんざりです。
先進国でこんなにクリーンエネルギーの研究、実用化がなされてないのはなぜですか？
これから日本が力を入れるべき事は、原発の安全な処理方法とクリーンエネルギーだと思います。国民として希望します。
早く福島の自然を返してください。
原発、絶対反対です。

7455 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ゼロシナリオを支持します 福島の事故が起こって、東電も国も未だに責任を取っていません。そして事故処理の仕方すら明確になっていません。人間の手に負えない物を動かすべきではないと思います。自然界から与えられた太陽
光や風力など安全・安心なものから発電をして暮らしていくことが大切だと思います。全て電気に頼った生活から一人一人が脱却することも重要です。放射能の恐怖におびえて生活する人が日本から一人も
いなくなることが復興の第一歩だと思います。

7456 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原子力発電所をすべて廃止することを望みます。原子力
をコントロールできないことは福島で証明されました。安心
して生活できる持続可能な日本を子供たちに引き継ぐこと
が、大人の責任の取り方だと信じています。

福島での原発以降、国民の多くは放射線の被害に苦しんでいます。今、表向き影響を受けていない国民の間にも、将来何らかの影響が出るのではないかと、不安に思いながら生活している人たちもたくさん
います。
いろいろな専門家が安全性について語っていますが、一方でそれを否定する意見もあり、結果的に、将来の影響について安全性は担保できていません。こうした状況で、原発で得られる利益と損失をバラン
スしてみれば、原発は大きな負の遺産であり、勇気を持ってこれまでの政策を転換することが国として正しい判断であると考えます。
原発を全廃するには、大変な工程と経済的負担と強力な国のリーダーシップが必要だと思いますが、今、その選択をし、日本人の叡智を結集して、困難ではあるが、後世に評価される選択を行うことが、真に
勇気ある選択であると思います。
子供たちには、二度と福島の悲劇を味合わせたくないし、毎日不安に暮らす日々を経験させたくはありません。
原発をすべて廃止することを望みます。

7457 個人 家事専業 ６０代 女性 原発を直ちに廃炉にすることを宣言し、自然エネルギーに
転換してください。

　福島の事故はたくさんの人々を苦しめています。
事故がなくても、運転すれば放射能が出ますし、廃棄物の処理方法もまだ見つかっていません。
こんな危険な原発に未来を委ねるわけには行きまん。
さらにウラン採掘から放射性廃棄物の管理、原発廃炉
にいたるまでたくさんの人が被爆します。
その犠牲の上で、のうのうと暮らしてきたことがわかった以上、そこまでして便利快適な生活をのぞんでいません。
私には　かわいい孫がいます。
おばあちゃんとして、子供や孫の未来が安心、安全であることを約束したいです。

7458 法人・団
体等

法人等 法人等 法人等 　わが国の行く末を左右するエネルギーや環境政策等の
重要な事柄を議論・決定する際には、国内経済や国民生
活、雇用のあり方について、筋道をつけながら選択肢を国
民に示す必要がある。

　今回の選択肢は、今後想定されるわが国経済への下押し要因を過小評価されていることに加え、重視されるべきコスト抑制や空洞化防止のための具体策が示されていない。また、エネルギー比率の転換
によって国民一人あたりの負担がどのように変化するのかが不明であり、あまりにも目の粗いシナリオの下で策定されたものと考える。
　更に、CO2を削減するかに関心が集中するあまり、国が存続していくための大原則である、経済成長とのバランスという観点を著しく欠いており、生活者という観点に立てば、3つとも選択に値しないというの
が率直な意見である。
　敢えて選択するのであれば「20～25％」を選択せざるを得ないが、経済成長とのバランスの上では極めて不十分である。いずれ実態を加味した見直しがなされると思うが、その際には、一時的な感情に流
されることなく、この国がいかにあるべきかという道筋をしっかりと示しながら、総合的かつ地に足のついた議論が、早期に開始されることを強く要望する。

7459 個人 自営業 ３０代 男性 原発再稼働反対 福島でのあのような重大が事故が起こりながらも、まだ原発を再稼働するのはおかしいと思います。これ以上日本に住めない場所を作るのはやめてほしい。
防護服を着た人が歩いているような、日本の風景は見たくありません。
今後も美しい日本の風景がみたいです。
福島の教訓を生かし、日本は脱原発をし、自然エネルギー大国をめざすべきだと思います。
なにより、そうゆう姿が世界に誇れるし、カッコいい！
国民の声が届く日本政府であってほしいと願います。

7460 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 核の平和利用、原発の再稼働に反対です 311の地震により破壊された福島第一。ばら撒かれた放射能。
利権を守りたいだけの原子力ムラ。マスコミ。

未だ福島第一の事故の責任を誰もとらず、福島の人々を避難させず
瓦礫をお金と一緒にばら撒き、不十分な安全基準のうえでの再稼働。

このままでは、未来を担う子供達の未来は無いと思っております。

どうか、広島長崎をふまえ、原子力に頼らないエネルギー開発をすすめていただきたいです。

まずは、全原発の停止。電力の自由化。送電線分離。

当面火力に頼りながら、風力、地熱、揚水、太陽光など再生可能なエネルギーへ
シフトして欲しいと同時に、その先頭に日本がたってほしいです。

原子力をリードしてきた日本の知恵で
原子力のない新しい世界をリードしてください

7461 個人 自営業 ３０代 女性 原子力発電の安全神話は崩れました。安心できる暮らし
のために、ゼロシナリオを推進してください。

ゼロシナリオの採用を切望します。原子力発電には、廃棄物処理の問題があり、また事故が起きたときの悲惨さは目に余るものがありました。いまだ自宅へ帰ることができない人、家族がバラバラになった
人、農林水産業に従事し被害に苦しむ人、遠方でも見えない不安を抱え続ける人がたくさんいます。
原発の安全性が100％でない以上、稼動させてほしくありません。電力が不足するというなら、国民全員で、少しずつ不便をわけあえばいい。
安心して暮らせる日本をつくってください。

7462 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 日本の将来のため偏った電源構成や実現が難しい選択
はすべきではなく，現実的である20～25シナリオを選択す
べき

　エネルギー比率の選択肢の検討にあたっては，エネルギー自給率が極めて低いわが国の実情を踏まえ，「安全・安心」はもちろんのこと「安全保障」「経済性」「環境」といった視点を大切に，各エネルギー
源の長所・短所を充分に踏まえる必要があると考えます。このたび示されたシナリオの中には，再生可能エネルギーへの過度な期待など実現の可能性が低いものや国民に大きな負担をかけるものも多く見
られます。前述した視点を勘案すると，安全を前提に一定規模の原子力発電を維持したうえで，化石燃料による発電を効率的に運用しつつ，再生可能エネルギーの拡大を図っていく必要があると考えます。
　したがって，20～25シナリオを支持します。
　これから日本が持続的な成長をしていくためにも，冷静な国民論議のうえでの選択をお願いします。

7463 個人 自営業 ４０代 男性 原発０に。 廃棄物処理システムが完全でないのにおかしいでしょ !!

7464 個人 無職 ６０代 男性 国民との信頼関係が一番、原子力大事故時は法律により
厳罰処分、核燃料サイクル抜き４０年運転限定、その間に
ガスタービン発電、地熱海発、再生可能エネルギー発電
拡充

１  国民と国を含めた原発推進者との信頼関係の構築
  この「国民の意見」はどういう扱いになるのか。何故明言しないのか。政府は結論ありきで、国民の声を形式的に書かせ、ガス抜きするつもりか。それとも、結果を公開して、よい施策を優先的に取り入れよ
うとするのか。フランスの原発地では、定期的（１ヶ月に１度）に、住民の声に耳を傾け、可能な限り解決する方向性や体制にし、国民の信頼を得ているが、日本は全くない。
２  原子力大事故を起こした機関・組織・団体等は刑事責任を
  今回の原子力事故により、福島１５万人の居住権、生活権を奪い、重大問題が解決されないままである。これほど広域的長期的な放射線被害を与えたならば自動的に刑事事件とし、罰する法律が必要で
ある。東電は責任転嫁するばかり。長年にわたる絶対的安全神話を構築したのは国の事故調のどおり人災。
３  「脱原発依存」を明言し、なるべく早く確実に達成を
  ２０～２５シナリオは「エネルギー・環境政策の再設計」に値しない。３・１１の反省がない。事故以前に戻せばいいだけのことである。
   さて、核燃料サイクルはもはやサイクルではない。再処理はコスト膨大。有害・危険なプルトニウムという物質を人口的に作る。高レベル放射性物質を大量に作ることになる。特に、高速増殖炉は燃焼制御
が難しく、しかも、冷却材は危険なナトリウム。世界的にも事故が多く断念した国が多い。強烈な放射線でもろくなった厚い鉄と厚いコンクリートの原子炉は約３０年でひびが入る。４０年前の古い技術の原子
炉はいつ地震で破壊されるか分からない。直接処理を年次計画で多くし、４０年院展とし、再処理なしが結論である。
  ベース電源は原子力でなく、地震立国の地熱発電。開発を急いてほしい。再生可能エネルギー発電、ガスタービン発電等のベストミックスを望む。

7465 個人 家事専業 ２０代 女性 ゼロシナリオに賛成します。 原発は、人間が扱えるものではないと思います。今の大人たちの選択によって、今の子どもたち、そしてまだ産まれていない命にまで大きな重荷を背負わせてしまうことになりかねません。

日本は原爆と、今回の福島第一原発の事故と経験しておいて、この状況でまた再稼働してしまいました。意味が分かりません。どうしてですか？そんなにお金や地位や名誉が大切なんですか？

私は母親になって気付きました。命がこんなにも大切なものなのかと。

生きているだけで「ありがたい」こんな存在が、守りたい命があるのです。

お願いします。

原発はなくして下さい。

こんな１人の意見がどう反映されるか分かりませんが、私は今できることを一生懸命やらないと、子どもに恥ずかしいです。

とにかく、目に見えない放射能が怖いです。目に見えないですが、チェルノブイリの例によって、どのような被害が出るかは明らかです。認めて下さい。そして、もうこんな恐ろしいものを撒き散らすのはやめて
下さい。お願いします。

原発に頼らなくても生きていける社会を皆で作り上げていきましょう。

原発反対！

7466 個人 その他 ５０代 男性 日本の原発依存率は０％でお願いします 日本は地震国今回のような地震並びに津波は1000年に1度かもしれませんが

わが国はこの100年で何回戦争を体験していますか？

昨今の情勢を鑑みるに　維新の会等の国内で言う保守政党　海外からは極右と評される政党。個人
　
の胎動。戦争がまたぞろ現実味を帯びてきています

核廃棄物の処理も確立されておらず。放射能の人体への影響も解明されていません

1日でも早く全原発を止めて依存率を０％に

再生可能エネルギーシステム開発の事業に力を注いでください

7467 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 事故をうけて「原発ゼロシナリオ」は当たり前。自然エネル
ギーとエネルギー消費を減らすことに日本の技術を使い本
気で取り組めば、原発に頼らない経済の発展も望めます
し、世界から一目置かれる国になれます！

　海外出張が多いですが、事故があったあとも原発を続けるなんて頭がおかしい国だとよく言われます。他の国がどんどんと離れている望みのない産業にすがりつき続けるのか、新たな可能性に力を入れる
のか、その対応によって今後どのように世界から扱われるかが決まってくると思います。日本の政府と大企業の今後の方向に注目していると思います。
 そのためにはやはり方向転換をして、自然エネルギーや送電網をオープンにする（日本とメキシコくらいです、していないのは）ことが必要です。
　また、自然エネルギーをさらに利用するのはもちろんですが、他の国を見ていると、人を関知しないときには電気が消える、人がいないところのエレベーターは自然に止まっているようにする、冷房、暖房が
効くような建物の構造にする、電気の明るさを一定以下に保つ、など日本では行われていないまだまだいくらでも「苦しまない」節電をする余地が随分あります。
　どうぞよろしくお願いします。

7468 個人 自営業 ６０代 男性 20～25 シナリオ
原子力の安全確保、将来リスクの低減を最優先に取組
み、エネルギー安全保障、地球温暖化対策、経済性に対
して最有力であり、また電力供給では、電圧、周波数等が
安定である原子力を推奨

エネルギー供給の選択肢としては、エネルギー安全保障、地球温暖化対策、経済性の3Eに対して最有力のもの。また電力としての供給では、電圧、周波数等が安定であることが、高度技術を駆使する日本
では要求される。当然その供給に当たって、安全であることは必須である。
この度の福一原発事故は天災に起因するものではあるが、人災により安全を脅かし、原子力が上記3E、安定電源の全てに対して最も優れていたが、将来的に原子力の依存度低減に向けられることになっ
た。しかし、原子力の安全性向上は、人の技術とその取り組みにより可能である。原子力の安全確保、将来リスクの低減を最優先に取組み、原子力の活用を図るべきと考える。
そして、資源に乏しい我が国として、将来的には、燃料サイクルを完成させて、原子力による半永久的なエネルギー供給システムを構築できるように技術開発を維持継続させることが望まれる。
再生可能エネルギーは、我が国の地勢・規模・コストなどを考えると制約条件が多く、基幹エネルギーにはなり得ない。化石燃料も温暖化問題があり、利用に制約される。原子力の地震・津波にも耐えうる安
全な利用が、わが国では必須と考える。

7469 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 2030年の原発依存0％を求めていきたい 原発を続けることは将来の子どもたちにどうすることもできない危険な放射能を残すことです。
使用済み核燃料をどうするかの技術も処分場所も不確定の中で原発を動かしていくことはできないと思います。
ゼロシナリオしかありません。

7470 個人 家事専業 ３０代 女性 20～25シナリオを支持します。 電気料金の値上がりは，庶民の生活の圧迫や国内企業の海外移転による雇用の喪失など国民負担が極めて大きいため，原子力発電の安全を前提に，20～25シナリオを支持します。

7471 個人 その他 ８０代以
上

男性 原発は燃料採掘現場で人と環境を汚染し、使用後の処分
もできぬまま、稼働している。原発の稼働は、その初めと
終わりが未解決のまま進行している。今を生きる人間とし
て、地球と未来のために断じて許し難い存在です。

上記の概要の通り、即刻原発ゼロに舵をきるべきです。そのためには、わたくしたちのライフスタイルの変革を前提にします。80年を生きてきた私の経験では、志を立てれば可能と信じます。世の中、無駄が
多すぎます。シンプルライフこそ豊かさを内包しています。原発ゼロの暮らしは暗黒社会ではありません。安心、安全な社会をつくることができると信じます。原発ゼロを日本から実現すべきです。



7472 個人 自営業 ３０代 男性 依存0%
高レベル放射性廃棄物をこれ以上増やすべきではないと考えます。

将来、なんらかの形でこの廃棄物による事故がおきた場合、責任をとるべき人間はすでに生きていない可能性が高いですよね。それってやはり無責任だと思います。

7473 個人 パート・ア
ルバイト

６０代 男性 耐用年数を過ぎた原発から運転延長することなく停止し
て、原発ゼロに向かうべきです。原発稼動や原発新設に
要した費用は、すべて再生可能エネルギーの開発･促進
に振り向けて欲しい。

■使用済み核燃料の処理方法や廃棄場所さえも定かでない原子力発電は、そもそもエネルギーとして利用すべきものとは思えません。

■被爆国日本は、軍事目的は勿論のこと、「平和利用」であっても核の使用は一切しないと、全世界に向かって発信すべき立場です。私達は、どこでボタンを掛け違ってしまったのでしょうか？

■地震大国･津波大国･火山大国の日本に、原発はいりません。「フクシマ」で、もうたくさんです。政治の主導を発揮して下さい！

7474 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 私は原発依存度20-25％を支持いたします。主な理由を3
つ挙げます。詳細はその理由の欄をご参照ください。

私は原発依存度20-25％を支持いたします。主な理由は以下のとおりです。
(1)経済性を考慮した持続可能なエネルギーの利用による温暖化対策への貢献
(2)化石燃料などを他国からの輸入に依存しないエネルギー供給の必要性
(3)原子力産業・人材育成の維持、原子力技術の海外輸出

(1)について
温暖化への影響を考えると、火力の比率を下げて原子力の比率を上げることが必要だと考えます。再生可能エネルギーへの期待は諸外国の導入事例からもわかるようにあまり期待できないため、経済性や
持続可能なエネルギーとして原子力への依存が必然になると思います。

(2)ついて
国家の維持・繁栄のため必須となるエネルギー資源を他国からの輸入に依存することは避けるべきと考えます。相手国との優位関係や輸送ルートなど世界情勢が混沌する状況下でのリスクは大きく、長期
的な観点としては燃料サイクルの確立により自国でエネルギー供給できる技術を目指すべきです。

(3)ついて
原子力産業が衰退すると国内メーカーが培った技術も衰退すると考えます。通常でさえ技術伝承が問題視されているなかでの原子力からの撤退・後退は、この産業に従事する若手技術者のモチベーション
を無にします。人材の育成の観点からも福島事故の知見を活かした技術を海外に輸出し、国際基準にするよう努めるべきです。福島事故後でも新興国の原発建設は止まらないため、日本が輸出しなくとも海
外メーカーが受注するだけです。数年後には原発大国となる中国はそのほとんどを沿岸部に建設します。これらの原発で事故が発生した場合には日本も他人事ではありません。

その他
・安全性を担保するため既存の原発は時期が来ればより安全性の高い新型炉を導入し、定期的にリプレースすることが必要と考えます。
・原子力技術はどの国でも持ち得る技術ではなく、これを求めて国際問題が起きています。日本は自国の判断で原子力技術の利用を決定できることは非常に恵まれており、この意味をよく認識する必要が
あると思います。単に安全で安い電気が使えるかどうかという短期的な尺度ではなく、グローバルかつ長期的な観点で日本が持続可能な社会を実現するために原子力依存度の議論が展開されるよう願い
ます。

7475 個人 無職 ３０代 女性 原子力発電について
　直に全、原子力発電所を停止して頂きたいです。

原子力に頼らなくてもエネルギーは足りています。
　このままだと日本だけでなく、地球が崩壊してしまいます。

　あの３１１の事故を経験して、「今」、日本が変わらなければ
いつ変わるのでしょう？
、
　犠牲になった方々、いまもなお苦しんでおられる方々、子供達のために
お願いいたします！！

　もう危険な原子力発電所をすべて廃止してください！！！！

7476 個人 会社員・
公務員

６０代 女性 ゼロシナリオでお願いいたします！
エネルギー環境会議事務局担当者樣方、古川大臣、政
府、官僚、官庁のみなさま、国民からの意見の場所を開
いてくださってありがとう。

「エネルギー・環境に関する選択肢」を読ませていただきました。読む前にコメントを先に書いてしまったのですが、只今読ませていただいて、国民の代表である皆様が同じ視点でこの国の行き先を思案してく
ださっていると知って胸をなでおろしました。
環境会議のみなさまの知恵をしぼって、どうかこの日本という国が人の住まうことのできない場所にならないように導いてくださいますよう、お願いいたします。

経済界への配慮を優先してしまっては、そのうち日本人がユダヤの人々のように帰る国が無くなってしまうのではないかと不安が募っておりました。
地震国なのだから、どうしてもゼロシナリオしか安全の方法は今のところありません。
技術者を国の大切な資産とみなして、国の力で現存の原発の安全停止状態を保ち、今後の自然災害に動じない設備に作り変えてください。

日本こそ世界に類を見ない独特の価値観と可能性を他の国々に示せるように有識者、学者、科学者、哲学者、お役人、政治家の一致団結した努力をお願いいたします。

7477 個人 その他 ６０代 男性 原子力発電は　止めるべき！
  きまっている事を　聞かれるストレスもあるが
それでも　一言！

『地球温暖化？？？』全く違う論点での　この意見箱
　国民がなにも知らないと思っているんでしょうね＞＜？

夢のエネルギーだったはずの原子力？
　制御不能な　核エネルギー
　電気を正常に起こしている瞬間は　CO2 を　排出していないよう　宣伝されているエネルギーだが、そのエネルギーを作るまでの作業
　土地や住民への　宣伝　洗脳教育編も莫大な費用と資源の浪費
　建設が決まっても　そのエリアへのインフラ整備にかかる費用の莫大さ！
　核エネルギー使う前　使ったあとの　莫大な費用

そして　万一何かあれば　大変な被害と費用がかかる
　何処をみても　良いところの無い　核エネルギー

　止めるべきで　続ける根拠が全くない！

　少ない人達の　短期的なフトコロを肥やすだけの為に
　　人類を犠牲にする
　　　不届きもの
　今　家族を　避難させているが
　　地球って　そんなに大きく無いよ！
　　　もう　安全なところ無いので
　早く　核拡散を収束して
　　皆さんの家族が　海外避難しなくても良いように
　　　早く日本をクリーンにしましょう！

　　福島の80Km圏内は　もう犠牲にして
　　　その中心部に　汚染物質を集めて
　　　　蓋をして　400年ほど待ちましょう！
　　そして　汚染が拡散しなければ
　　　皆さんの家族も日本に帰って平和に暮らせますよ！

7478 個人 家事専業 ４０代 女性 原発は国家戦略ではなく、核戦略です。たとえ多少の不
便や不利益があったとしても、原発に依存しない暮らし、
核からの自立を目指し、日本の全原発の廃炉を要求しま
す。

原発に利用されるウランを採掘する時点より、被曝者が生まれます。原発労働は常に社会的弱者に強いられています。

今回の福島原発の事故以前から、原発は人権侵害であり、法を犯しています。

原発などなくても、地熱発電や波風発電など、すでに北欧で実践され、最近では東南アジアでも行われているものを、技術力の高い日本でできない理由がありません。

麻のオイルを利用すれば、脱石油の道もあるのです。

私たちは、非電化、省エネルギーの生活も日々努力しています。これに企業がさらに協力参加してくれれば、原発は必要ありません。

原発は時代遅れです。

私は戦争を放棄します。
核武装も放棄します。

ですから、原発も要りません。

7479 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 経済成長の想定は、これまでの実績に加え、化石燃料の
高騰や超円高、電力料金の上昇など、今後予見される影
響についても十分織り込んだものでなければ、国民が冷
静な判断を行うことは困難である。

シナリオでは、わが国の実質経済成長率を、2010年代は1.1％、2020年代は0.8％と想定しているが、1991年度から2011年度のわが国の実質経済成長率は平均で0.8％に過ぎないことをまずもって直視す
べきである。
その上で、足下のわが国を取り巻く状況を見れば、電力需給のひっ迫に伴う輸入化石燃料の高騰や、超円高の継続に伴う輸出型産業の業績低迷や生産拠点の海外移転の加速とそれに伴う雇用調整、さ
らには再生可能エネルギーの導入促進による電力料金の上昇など、今まで以上に悪影響を及ぼすと考えざるを得ない事象が多く散見され、プラス成長どころかマイナス成長となる可能性すら考えられる。
そのような中で、2030年までにGDPが２割以上増えるという、あまりに楽観的にすぎる事務局の想定・提起は、シナリオ選択の前提条件であるだけに、国民が正しい選択を行うための冷静な判断力を奪うこ
とになりかねない。

7480 個人 家事専業 ２０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を望みます。 原発は、いりません。

早急に廃炉にしていくべきです。

国民の原発への信頼は限りなく０です。

１５～２０～２５％などあり得ません。

また、原発ゼロシナリオでも不十分なところがあります。

原発に代わる代替エネルギーが明確にされていません。

希望する原発代替エネルギーとしては、

天然ガスコンバインドサイクル。

そして再生可能エネルギーをもっと推進してください。

また、電力は発送電分離して、自由化をしてください。

原発は即刻廃炉に！

国民の願いを聞いてください。

このような一つ一つの意見を無駄にすることのないよう、

しっかりと仕事してください。

原発がなくても生きていけるのです。

7481 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロシナリオ！ 原発は人間がコントロールしきれないもの。そもそも目先だけの利だけで始めるべきではなかった。今回の事故でそれが証明された。日本いや世界の未来のためにも根本から変えなくては終わってしまう。

7482 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力の比率は20～25%しか考えられない。判断の基に
なるデータの客観性を担保するため、予想の結果が出る
数年後にデータの予想に恣意的要素がなかったかどうか
審査するプロセスを設けるべきである。

・日本は福島で原子力災害に直面することになり、「原子力は止め」との国民感情が湧くのは理解する。しかし、今後の電源をどうするかは日本の経済や国民の生活に直接関係することであり、まずは感情
論から切り離し考えるべきである。
・電気は空気や水と同じように我々が生活する上での必需品である。原子力の割合をゼロにするということは、昨年度支払った追加油代3兆円が継続的に発生するということである。昨年度は電力会社の貯
金で対応したが、今後は電気料金か税金の形か分からないが何がしかの形に転嫁され、国民負担となる。
・現在、日本の経済に余裕はなく、今後年間3兆円の追加負担が求められれば、多くの企業は倒産するだろう。そうなれば、原子力の比率に制限を設けるということは家庭の電気代が何％上がるとか、税金
が何％上がるという話ではなく、家庭の収入がなくなるという話である。
・今回の国から提供されている資料では以上のことが誤魔化されている。
・以上のことから、原子力の比率は今の割合に一番近い20～25%しか考えられない。

・国民に意見を聞くと言う割には、再生可能エネルギーの見積もりなど甘めに見積もっているように思う。判断の基礎になるデータが間違っていたら判断も間違う。結果は数年後には分かるだろうから、その
時点でそのような主張をした人の意見をもう一度聞く機会を設け、予想に恣意的要素がなかったかどうか審査するプロセスを設けるべきである。



7483 個人 法人等 ５０代 女性 日本の原子力発電所をすべて廃炉にする、そういう決定
をいますぐ出して欲しい、出すべき、出さねばならない、と
考えます。

概要の根拠は
・「福島」で明らかになった「安全神話」
・なにも解決されない事故原因
・どうにも救済されない被災者たち
・１６万人もの避難民をどうするのか
・嘘を平気で言い、国民をだますことになんら罪悪感を持たず、国民の死など屁　でもない体質の東電および政府・官僚が推進する原発はあぶなくて、あぶなく　て
・再稼働の大飯原発も、なんら問題は解決されぬままの再稼働
　　ベントは？
　　破砕帯は？
・責任は私が取る、と言い放った野田君はいったいどういう責任をどうとるの　　か、具体的なことは一切発言無し

あげたらきりなく、原発は否。人間に制御できない、核、放射能は持つべきでない。被爆国である日本の為政者であれば、核保有国など（原発から”生産”されるプルトニウムはいったい何に使うの？）目指し
てはならない。

7484 個人 自営業 ４０代 男性 原発ゼロシナリオ 不便な生活になってもいいから、
安心して住める国を目指していきたいです。

私は、不便な生活を楽しむ、そんな心の準備もできています。

電気が不足しても、経済が落ち込んでも、
それを人間力で乗り越えられる国、それが日本です。

原子力から、人間力へ。

どうかよろしくお願います。

7485 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 福島県原発事故により，原発の危険性は明らかです。私
たちの命を守ることを優先するのであれば，「ゼロシナリ
オ」しかありません。事故依頼，私は「脱原発」を求め続け
ています。

　福島の原発事故以来，放射能汚染の危険にさらされている人は数多くおり，未だ解決していません。どんなに安全対策をしていても，それを上回る「想定外」がおこることは今回の事故で確信できます。事
故の被害に遭っている福島の人々の生活が取り戻せていない今，「ゼロシナリオ」以外の選択は難しいのではないでしょうか。
　せめて今回の事故を教訓とし，将来の子どもたちにその危険性を残さないことが大人の責任です。
　改めて，「ゼロシナリオ」を決定し，自然エネルギーの拡大に努力すべきです。そして，原発立地市町村に対して新しい地域経済ふっこうの施策を実施するとともに，自然エネルギーの活用による経済成長を
目指すことは，可能なはずです。
　明るいゴールが見えれば，節電など心を一つにしてとりくむことができます。その力が日本にはあります。どうかご検討ください。

7486 個人 その他 ６０代 男性 　核のゴミなど、将来の子孫たちに途方もない負担を押し
付け、かつ世界有数の地震帯の上に発電施設を作って生
み出す電力は、一日も早くゼロにすべきです。

　私たち（家族など）は、使いたいだけ自由に電力を使うという今の暮らし、それは「文明」の名のもとに築かれたしまった今の生活スタイルですが、化石燃料（ウランなども含む）を使い尽くし、かけがえのない
自然環境や生物など膨大な犠牲を前提としたシステムは改めるべきです。これが人類が到達した叡智であり、政府はその方向へ全力で努力しなければなりません。
　これは、福島原発大事故を生じ、原発が稼動ゼロとなった時点で真剣に対応すべき基本的な姿勢であるべきだったと思いますが、今からでも断じてその道を進むことを強く要求します。

7487 個人 自営業 ４０代 男性 原発ゼロシナリオ求めます。理由は１．原発事故は人類の
科学では対応不可能。２．地震大国で原発にそぐわない。
３．万が一の原発事故に対応する避難対策、放射能対策
も不明。

上記の理由に続き４．日本の弱体化した政治では経済や官僚組織によって国民の為の正しい判断がゆがめられる可能性がある。

大飯原発再稼働時に政府や電力会社が相変わらず「事故など起こさない」という「安全神話」に基づく原発再稼働を実行し、安全対策も避難方法も先送りといった事実は明白です。政府、電力会社は信用に
足りません。
電力不足でさへほんの一時のピーク時が問題なだけであって、その時に経済界も庶民も国を上げて節電することで乗り切れるハズ。「国民の生活のための再稼働」なんて詭弁には辟易します。「電力会社の
収益率のために再稼働したい」と言えばイイじゃないですか！
使用済み核燃料処理技術も処分場所も不確実、さらに再処理技術も高速増殖炉もんじゅさえも完成せず、処理不能な核廃棄物を増やしていくことは絶対反対です。当てもない核技術に頼って次世代に負担
を先送りする事は反対です。1万年後の放射能の危険を人類が監視する確約なんて不可能ですし、地震大国日本で万が一の事故があれば国家存亡の危機に陥るのは明白です。

7488 個人 自営業 ３０代 女性 原発はゼロにして下さい。子どもたちの未来のためにもっ
と、自然エネルギーを推進して下さい。

原発は危険なものだと思います。廃棄物についても同様に思います。ですので、原発はゼロにして下さい。日本は森林大国です。いま、その森林は伐採の時を迎えているにも関わらず、林業の担い手不足
や、木材価格の下落等の理由で放置されています。森林資源を有効活用したエネルギー政策にもっと目を向けて欲しい。原発に頼らない未来を創造したい。火力、太陽光発電はもちろん地熱発電や、風力、
水力発電にも力を注いで欲しい。日本は島国なのだから、波のエネルギーを利用した電力供給も可能なはずです。現在進行形で放射能汚染にさらされている、子ども達の未来が心配です。自然エネルギー
への転換をどうか宜しくお願いします。

7489 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 ゼロシナリオが良いと思います。 理由

・地震国の日本では、大規模な地震が次いつ起きるか分からないため。
・放射性廃棄物を残すことは、将来世代に大きな負担を残すため。
・放射性廃棄物を何万年も管理することは、安全面やコスト面から現実的ではないため。
・採掘やウランの輸入、放射性廃棄物の管理、廃炉費用などを考慮すると、経済的ではないため。
・自然エネルギー推進の大きなチャンスであるため。それによる雇用確保の大きな可能性があるため。
・原子力発電は、自然や人の命を犠牲にする発電方法であるため。

7490 個人 その他 ５０代 男性 未来の子供達の為にも、原子力による発電は無くすべき
だと思います。ですから。私は0％であるべきだと考えま
す。

兎に角、東京電力という会社は解体すべきであると考えます。まず送電分離は不可欠です。独占的な経営は百害あって一利無しです。全ての大企業は自己発電を行い、屋上を持っている一般からビルの持
ち主は全て太陽光発電をして余った電力は売る。というような徹底した発電業務をする事だと思います。宇宙一危険である原子力は完全に出来るだけ早く廃炉すべきです。私は0％回答です！

7491 法人・団
体等

法人等 法人等 法人等 　原発の安全神話は崩れた。地震大国で安全の確保は
不可能。早期に原発依存０％とすべき。政府の関与・補助
金も、原発廃炉に向けたもの限定し、再生可能エネル
ギーの拡大と原発事故の責任の明確化を求める。

　福島事故で原発の安全神話は崩れ、放射能被害を止めるすべがない現状です。平常時には問題がなくても一度事故を起こせば取り返しのつかない事態を招きます。活断層の上に立地する地震大国であ
る日本においては、原発の安全確保は不可能です。放射性廃棄物も増えていくばかりであり、「ゼロシナリオ」で早期に原発依存０％とすべきです。国の補助金や政府の関与は、原発廃炉に向けたものに限
定し、その分、再生可能エネルギーの拡大に振り向けるべきです。原発を継続するのであれば、全ての責任を電力事業者の自己責任とすべきです。これまで必要以上に安全神話を宣伝し、原発推進をして
きた歴代政府や事業者・関係機関にたいし福島事故の責任を明確にするよう求めるものです。

7492 個人 無職 ６０代 男性 エネルギー・環境に関する選択肢として「原発ゼロシナリ
オ」を支持します

（１）原発は技術的にトラブルリスクが高過ぎる。
　技術というものは最初から完成されたものではなく、失敗の積み重ねで技術は向上をしていく。これは様々な環境変化を予想することが困難だからである。しかもどんなに周辺環境を予想しても、想定を超
えた環境変化は起こりえる。そしてこのリスクは常に付きまとい終わりは無い。原発技術についても同じで今後も様々な事故を起すことが予想される。
しかし原発の場合は失敗による被害は甚大となる可能性は高い。このような技術を使った製品を利用するのは極めて危険すぎる。その意味で原発は未来のない技術と言える。今後、太陽光や風力、バイオ
マス、燃料電池、蓄電池のような技術のほうが、技術者にとってより魅力的な研究・開発対象となりうる。
（２）日本は地理的にいって、地震多発地帯であり、かつ偏西風の通過地帯でもある。
　過去の大地震の発生を考えると１０年に一度以上、日本各地で大地震は起きており、しかも今は地震活動期に入っていると言われ、今後も数年に一度は大地震に見舞われることを覚悟しなければいけな
い。それに伴う津波や崖崩れなどの危険もある。原発稼動にはまったく不適切な場所である。しかも日本上空は偏西風が横切っており一度原発で大事故が発生すれば即座に世界に放射能を撒き散らす可
能性も高い。また原発の廃炉後の廃棄物保管は数百年から数千年、完全に元に戻すには１０万年はかかると言われており、日本という土地でとても管理できるものではない。
（３）放射能汚染による健康被害をもたらす。
　原発事故は直接被爆や内部被曝による放射能汚染を伴う可能性が高く人体に大きなダメージを与える。特に内部被爆については、空気の吸引や食物、水などの摂取によって体内に取り入れた結果、健
康被害を引き起こし、被曝場所の特定ができないうえ発症が数年から数十年と長く因果関係を立証することが困難になる。しかし広島・長崎の原爆投下やチェルノブイイリ事故での健康調査から言われてい
るように、かなりの確率で内部被曝と健康被害とが強い相関関係があることは動かしがたい事実である。被曝被害の補償問題などを考えた場合、直接的実証が難しいため解決のつかない問題となることが
予想できる。また原発を動かしている間にも放射能漏れや原発保守労働者への被曝が言われており、人道的にみても原発を動かす事は許されない。
（４）原発は廃炉費用や事故費用なども含めたトータルコストでは採算がとれない。
　現状の原発コストは燃料費と人件費と設備減価償却費、それに金利費用などが含まれているが、廃炉費用や事故発生時の補償費用などは含まれておらず、これらはその事象が発生したときに膨大な費
用がかかってくる。しかもこれらは電気料金への上乗せか税金で払わざるをえないのが実情である。原発はトータル的に見れば他のエネルギー費用と比較してみても到底、採算のとれないエネルギーであ
る。
また原発立地地におちる原発マネーは原発関連産業に依存する偏った物や人の流通を発生させる。しかも、原発は、人・物・金の流れが大きいだけに、一度、環境変化があれば簡単に破綻をきたし強い経
済的打撃を引き起こす可能性を持つ。その意味で原発は立地地域に脆弱な経済構造を作りだす。ミクロ的に見てもマクロ的に見ても経済合理性を持たないシステムである。
（５）原発に変わる代替エネルギーは存在する。
　もちろん現状の原発ゼロでもエネルギーは十分足りている。将来のエネルギ政策として考えた場合について考えてみる。当面の安定的なエネルギーとしてガス、石炭、石油などが考えられる。特にガスは
シュールガスに見られるように近年の技術的な進展で安値で大量に産出されるようになり、しかも大量に蓄積量を持っている。現在でも稼働され技術的には確立されており建設期間の数年を待てば容易に
安定供給の目処がたつ代替エネルギーである。さらに５年から１０年後には洋上風力、太陽光、バイオマス、地熱、小型水力など循環型エネルギーを地域の実情に合わせた形で実用化していく。その基盤と
して、発電・送電分離はもちろんスマートグリッドの利用や蓄電技術の進展・普及も大いに期待される。
　もう一つ大きな隠れたエネルギーとして節電努力がある。たとえエネルギーが足りたとしても地球環境を考えた場合、節電努力は欠かせない。照明器具のＬＥＤ化は最も有効な節電だ。そのほか太陽光と２
次電池による夜間照明、さらにソーラクッカー・エコストーブ・日除けシェード・湯たんぽの利用など様々な工夫も考えられる。少し費用がかかるが断熱性の高い家や太陽光設置屋根を作るのも良い。１軒１軒
は月５０～１００ＫＷＨ年１０００ＫＷＨ程度の節電でも３０００万軒集まれば３００億ＫＷＨ日本の年間電力消費量を１兆ＫＷＨとして３％ぐらいの節電はできる。これは一般標準家庭を想定したもので、工場や
事務所、商店を入れれば、その数倍の節電も可能となる。

7493 個人 無職 ６０代 男性 0% これしかない 福島の事故はまだ収束していない　誰も責任を取っていない

再度事故があっても首相も電力会社も責任はとれない

7494 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力技術者の英知を安全性の向上に傾注し，十分な
安全対策を施したうえで，これからも原子力発電を活用す
る道をとるべきであり，選択肢「２０～２５シナリオ」を支持
する。

大学時に原子力工学を専攻した者です。
私が学生の頃は，「原子力こそがエネルギーの要であり日本の経済成長を支える，また地球温暖化も防止し世界を救う」と言われていました。私たちは夢と誇りを持って勉学に勤しんでいたものです。
このたびの福島原発事故は痛ましいものであり，関係者は真摯に反省し，被災者に対して誠意ある賠償を速やかに行わなければなりません。
しかし，原子力の意義そのものは，震災前後で変わるものではないと思います。我が国には優秀な原子力技術者が多く存在します。その方たちの英知を結集し，原子力の安全性向上に努め，十分な安全対
策を施したうえで，これからも原子力発電を活用するべきであり，選択肢「２０～２５シナリオ」を支持いたします。
我が国は戦争を乗り越え世界第二位の経済大国にまで成長しました。このたびの事故も乗り越えれると信じています。

7495 個人 無職 ６０代 男性 河川を有効に利用する小水力発電の推進と広葉樹林帯
の育成

我が国は資源小国とずっと教えられてきたが、時代の変遷にあわせて、もう一度
見直してみてはどうだろうか、
　日本全国に１、０００以上存在する河川の水量と水速を利用して小水力発電設備を設置して　近隣の地域の電力をそれでまかなう、個人家庭用の電力需要の多くはそれでまかなえる。
　都市部、工場等の大口需要は既存の電力業者に依存する。
　
　広葉樹林帯の育成は水資源の永久確保と、狸や猪の食料確保のため。

7496 個人 無職 ３０代 女性 自然エネルギー１００％の、原子力発電ゼロの選択肢を選
びます。民家の屋根を用いた太陽光発電を普及させれば
いいと思います。

自然エネルギー１００％の、原子力発電ゼロの選択肢を選びます。そもそも、家、道路、電気、ガス、水道など建造物は、全て寿命のあるもので、定期的に造り変えていかなければなりません。ならば、家も建
て直さなければならず、それなら、民家の屋根を用いた太陽光発電を、既にある建築技術を用い、普及させて行けばいいはずです。街は、造り直すより他に道はありません。ならば、原発のいらない街づくり
を、二酸化炭素を排出しない街づくりを、実践しようではありませんか。

7497 個人 無職 ６０代 女性 原発は0％、 福島の原発事故が人災と事故調が発表しましたね。
この事故の解明もなされず、福島県民の避難された方々のこと、拡散した放射能のことを考えると恐ろしい原発はいらないです。
他のエネルギーを考えましょう。

7498 個人 無職 ７０代 男性 (1)ゼロシナリオに賛成します。 今回の福島の事故で原発技術が未完成な技術ということが明らかになりました。特に廃棄物の処理ができない点が致命的です。原発ゼロの道も決して平坦なものでなく、すべての原発を今すぐ止めたとして
も最後の廃炉にする道筋は見えていません。まずは、国の政策として原発ゼロを決断することが第一のステップです。その決断があってこそ自然エネルギー開発が本格化するのだと思います。

7499 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオを希望します。 現在の利益構造を維持するためであれば原発には断固反対です。

グローバルでの競争力、技術力を維持する目的で（研究開発目的で）原発を保有する場合（民生への電力配信を伴わないもの）は有史上想定されるリスクを排除した上で、無人島など直接の人的被害が少
ない場所でのみ許容します。

7500 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 原発の全廃を希望します 3児の母です。福島第一原発の事故後、4歳の末娘の尿からセシウムが検出され、母として娘の将来や健康被害を心配する、当然の事と思い、放射線のない場所へ避難を希望しました。国がはっきりとした
態度を示さないため、安全派の夫とは意見が真っ向に衝突し、何度となく話し合いましたが、子供を守る親としてそれぞれの立場から話し合いは対立するばかりでした。
そのストレスもあり、子供たちが次々に対象を崩し、私も体調が悪くなり、ついには、母子避難を強行することになりました。

経済的に大変苦しい中での母子避難です。

国がもっと早く誠意をもって、被害者のために動いてくれたら、私たち家族がこんな目に逢うこともなかったと思うと、大変な憤りを感じます。

子供たちの未来を本当に大切に考えるなら、原発は廃止にし、本来の日本の美しい姿を取り戻すべく、国が全力を挙げて第一歩を踏み出すべきだと思います。

どうなるか分からないから安全なのではないことをもっと真摯に受け止めて考えてもらいたいと思います。

7501 個人 自営業 ４０代 女性 本当に難しい決断です。「原発０シナリオ」を願います。 様々な世の中の声（経済や生活、環境、など・・）をなるべくきちんと聞き、私なりに何が本当に大切なのか、必要なのか、ということを考えている。けれども、多くのことを考えれば考えるほどわけがわからない
し、もういいや！という気持ちになる。それは一番いけないこと。なので私は、一番大切なことをひとつだけ考えてみることにした。それは「命」です。原発は、事故だけの問題ではなく、戦争にも深く関係してい
ます。どちらも地球の人類の矛先を左右するほどの影響力のあるエネルギーです。このままでは、自分たちの手で自分たちの命を絶ってしまうことになるかも知れません。原発に頼る経済や生活スタイルで
はなく、今だからこそ新たな団結を生み出し世界を、いや日本を変えていくチャンスだと思っています。大変だけれども、必ず出来ると思います！日本人にはそんな力があると信じています。原発０を目指した
いと強く思います。

7502 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を望みます。 原発を運転すればそれだけ放射性廃棄物は増え続けます。放射性廃棄物の処理技術がないのに、いま、私たちが快適さを享受するために、子孫の世代に責任を押しつけるような真似は許されません。倫理
性の問題として、原発の稼働停止と廃炉を希望します。

7503 個人 無職 ７０代 女性 理想と現実は違うという事を福島原発で知った。日本政府
は無力です。危機管理が出来ない・・・ならばゼロにする
のが正しい。

今回の災害から原発の事故処理を見て来た中で強く思う事は政府の能力が無い事。一体世界中で何処がこんなに遅れた対応をするでしょうか？
有り得ない。地震列国にもんじゅや原発を乱立してしまった悲劇、もう消して後戻りは出来ないのですから、即刻総ての原発を止め、戦前の暮らしに入るべき宣言を政府がすべきです。これ以上世界を危機に
されせません。日本だけの問題では無い、即刻中止。総てを永久に封印して行くべきです。
甘い考えは即刻すててください。日本は終ります。ゼロ！



7504 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 脱原発！原発をゼロの日本にしてください！再稼動もしな
いでください。
自然エネルギーの取り組みを今よりももっとを進めてくださ
い！

私たち国民の声を聞いてくれる機会を与えてくださりありがとうございます。
原発はもう必要ありません。
原発は人間が扱えるようなものではないと思います。

原発の被害に遭われた方、放射能に汚染されてしまった自然、原発で自分の健康を危険にさらしながら作業をしてくださっている作業員の方、これからの未来を背負っていく子供たち全ての人と自然が安全
で健康に不安がることなく暮らせるよう国づくりをお願いしたくご意見させていただきました。
私たちも電気に頼りすぎてる生活を見直します！

どうか原発のない国にしてください！！

7505 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発０を志望いたします。 原発はエネルギー以外にも一定の魅力を持っていますが、魅力に対してのリスクも十分に備えています。個人の見解ですので的外れかも知れませんが、国が絡む政策には大きく、そして強固な利権への癒
着が発生します。大志を持っておられる政治家の方々が、政策の転換などを行おうとしても、この、利権への癒着による反対に大変苦労されているのは十分に伝わってきます。利権への癒着に対しては国民
にほとんど伝えることもできず、反対勢力との妥協点を必死に探り、結果、妥協した内容でしか政策を実行に移せない。この国民に見え難い利権、しかもごく一部の人間にしか関わらない利権。どの国にも政
治には大小関わらずあることですが、日本は、その成り立ち上非常に利権の占める範囲が広く深いように感じます。まずは、国民感情が脱原発に働いているのを好機に脱原発を進め、民意を得て、さらに既
存の利権等をじっくり、大幅に減らしていき、この利権を減らず作業に政治家が慣れていくことが必要と思われます。更に、民主主義と大半の国が謳っていながら、実質のところマネー資本主義に生活の大半
をもっていかれている今日、この、マネー資本主義の行き詰まりはそう遠くない将来に迎えられることと思われます。中国、インドがマネー資本主義に急速に飲まれ、各国も次々と飲まれている今日、地球環
境が持たないのは言うまでもなく、その前にマネー資本主義の根幹部分である需要と供給が成り立たなくなるのは当然のことであり、その中で、貿易で生計を立てている日本は貿易すらまともに実行できな
くことも明白です。話がそれてしまった訳ではありませんが、現時点で脱原発を明確に表明し、エネルギーをまずは自国の分は自国で生産し、それに並行してマネー資本主義からの脱却を計り、日本が各国
の道標となれるよう政策を実施して頂きたく意見致しました。人間が人間らしく生活できる日が来ることを強く願っております。

7506 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ｴﾈﾙｷﾞｰ･環境に関する選択肢について
2030年度の原発依存0%｢ｾﾞﾛｼﾅﾘｵ｣をﾞ望みます

国は､まず国民の｢命｣を第1に考えるべきです｡経済や生活の便利さよりも､まず､｢命｣です｡｢健康｣です｡そして放射能におびえることなく暮らせる｢生活環境｣です｡それを守るためには｢ｾﾞﾛﾝﾅﾘｵ｣を決定し､自
然ｴﾈﾙｷﾞｰの拡大に努力するべきです｡

7507 法人・団
体等

自営業 ５０代 男性 原発ゼロシナリオを選択します。
時期は、すみやかにであり、２０１３年１月１日から。
１０％節電をお願いし、３０％を水力、太陽光などを目標に
します。
今は、６０％を火力、LPG でまかないます。

(1)原発はメルトダウンが、おきますから、エネルギーの資格はありません。
(2)電力不足は、ないのです。節電だけで、原発は不要になります。
(3)日本は、太陽光発電が、ドイツの７分の１です。風力は１０分の１です。
　自然エネルギーをなぜやらないのか、不思議です。
(4)原発は、建設費が５０００億円かかる、高コスト建造物です。
(5)原発は、熱発生器です. 石油も使っており、まったく温暖化防止になりません。

　東北電力、原発稼働ゼロ。　東京電力も、原発稼働ぜろ。
　関西電力もできるはず。

　国民の声を聞いていただきありがとうございます。
　公務員としての責務を果たしていただき、敬意を表します。

7508 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原子力発電はなくしていただきたいと思います。 ・原子力発電がなければ電力が足りない、というのは間違っていると説く研究者もいます。

・経済活性化のために、自然エネルギーへシフトするなど、将来を見据えた努力をするべきです。

7509 個人 自営業 ３０代 男性 次世代まで管理する必要のある廃棄物がでる発電方法を
続けるのは、無責任だと思います。自分たちの子供や孫
に少しでもヒトという種として住みやすい環境を創っていく
努力をすべきです。完全な脱原発を希望します

自分たちの子供や孫に少しでもヒトという種として住みやすい環境を創っていく努力をすべきだと思います。
原発を稼働することによってできる廃棄物は、現在有効な処理方法が確率してません。どこかに閉じ込めておくことしかできないのが現状だとききます。地震の多い日本でこの先何十年何百年のスパンで、
安全に閉じ込め続けるのは素人目にも、とても難しいことに見えます。
しかも原発に頼れば、その廃棄物は増え続けていきます。
次世代まで管理する必要のある廃棄物がでる発電方法を続けるのは、無責任だと思います。

そして、事故が起これば現在の福島のように何十年も人の住むことのできない地域が生まれます。事故後の対応やメディアの報道の仕方をみれば、福島で事故を起こさせた“人災”の構図は何も変わってい
ないと思えます。安全より効率、利権保持重視では、長い目で見て同じことが繰り返される可能性はかなり高いと推察されます

同じお金を使うなら、時間的にも（長い目で見て）、空間的にも（日本全体にとって良いこと）次元を上げて考えてほしいと思います

例えば、日本近海に眠っているとされるメタンハイドレートの開発や最近急激に値段の下がったアメリカの天然ガスを使うとか、

原発なくなると電力が足りなくなるという嘘のキャンペーンはやめてください。
火力・水力の待機分で十分まかなえると聞いていますよ

以上のような理由で原発に頼るのは反対です。完全な脱原発を希望します

7510 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を希望します 福島第一原子力発電所より放出された放射性物質による影響が未知数の状態でこのような議論になることが理解できません。今の技術力では事故が充分に起こりうるという証明がされた今、やるべきこと
はまず、

1.放出された放射性物質による被害への対処
2.放射性物質による被害を最小にとどめるための議論

ではないでしょうか。

エネルギー問題も同時並行で議論する必要があるという考えは理解できます。しかし、この場合のエネルギー問題とは飽くまでも原発以外のエネルギーをどう上手く利用していくかの議論であって、原発を止
めるか増やすか激増させるかの議論をするという意味ではありません。

放出された放射性物質による被害とはすなわち生死の問題です。
それも対策によっては救える可能性がある命の問題です。

エネルギーの議論より生死の議論が先に行われることを望みます。

7511 個人 学生 ４０代 女性 今ある原子力発電は停止し、新たな原子力発電所の建
設も辞めてほしい。そして風力や水力発電など、自然エネ
ルギーの開発にお金と時間を注いでほしい。

核廃棄物が後世に及ぼす負担と危険性を考えると、原子力に頼るメリットがない。

7512 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 ２０３０年の日本の原発は０％にしたいです。 原発０％にしたい理由は、クリーンで美しい空気・環境の中で、世界中の人すべてと暮らし、みんなで幸せになる基盤をつくりたいからです。
短期的には、原発０％を目指すには、コストがかかり、節電・勉強など、チャレンジすべき点は多々あるとは思いますが、私も、個人的にできるところから大いに協力しますので、是非２０３０年には原発０％を
目指したいです。フリーエネルギーの開発といったことも、視野に入れたらよいのではないでしょうか。私たちは、一人残らず、夢を実現させるのに十分な力を持っています。何かに依存したり、自分には無理
だと思ったり、誰かを支配したり、そういったことをしたくなる気持ちもわかりますが、大丈夫、みんなで力を取り戻して、未来をつくっていきましょう。

7513 法人・団
体等

その他 ３０代 男性 「ゼロシナリオ」の選択 　放射能は、いったん外に出ると私たちの生活環境を奪ってしまいます。故郷を失った　福島県民のこと、再び他で事故が起こることを考えると、原発をなくすことが絶対です。
　原発を続けることは、将来の子どもたちにどうすることもできない危険な放射能を残します。使用済み核燃料の処理技術も処分場所も不確定な中で、原発を動かしていくことはできません。
　「ゼロシナリオ」を決定し、自然エネルギーの拡大に努力すべきです。それが経済成長にも寄与するはずです。原発立地市町村には新しい地域経済復興の施策を実施することを求めます。

7514 個人 家事専業 ５０代 女性 ２０３０年には、日本では原発０％にしていただきたいで
す。

みんなが、安全かつ安心して暮らせる世界にしたいからです。

7515 個人 自営業 ６０代 男性 原発廃止の約束なしに原発再稼働は反対です。今後一
切再稼働はダメというのも非現実的です。

原発廃止の約束なしに原発再稼働は反対です。今後一切再稼働はダメというのも非現実的です。あの日から5年後である2016年3月11日までに原発完全廃止を実現できる計画を立案してほしい。それで、
日本はあの日から5年で、原発に頼らない社会に生まれ変わったと世界に誇れることができる。再生可能エネルギーへの移行を加速することで、雇用促進につながることが期待できる。むしろ、貿易収支の
構造も改善されると考えます。

7516 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ゼロシナリオを支持します。 今回の事故で放射能事故が起きた時に放射能除去に関する技術が追い付いてないこと、事故のみならず原発廃棄物の無害化の技術がまだ開発されていないことです。もし有効な核廃棄物処理の技術が
開発されたのなら話しは違ってくるかもしれないが、現段階の判断では利益の追求のみならず、地球にやさしいエネルギーの開発が望まれます。利益も大事だとは思うが、私たちが住んでいる地球や環境自
体が修正不可能なものになってしまった場合、利益の追求も出来なくなる。日本は世界でも稀にみる自然エネルギーの宝庫なので是非この部分の開発に尽力して頂きたい。100万年後も人間だけでなく生
物が良い環境で住んでいる地球を目指したい。だってその時にそこに住んでいるのは大切な私たちの子孫だから。

7517 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 女性 2030年には原発ゼロを掲げ、限りなくそれに向けて総力
挙げて進んでほしい。結果的に出来たとかできなかったと
かいう評価は別にして、目標を大きく掲げなければ決して
その方向には進んでいかないから。

福島の事故で、原発は一旦暴走すると、まず人が近づけず現状把握すらできない状況で、すぐに対応できたり止められるものではないことを目の当たりにしました。事故の可能性を低くする対策は今後もとら
れていく事でしょうが、事故の可能性をゼロにはできません。絶対の安全などない。
原発ゼロに向けて総力を挙げてあらゆる可能性を探り知恵を集め、研究を支援(発電、送電、開発、節電、省電、その他超電導技術などの基礎研究も含めて)することが必要と思います。
研究費が一研究者あるいは研究機関に集中するのを防ぎ広く支援することも大切かと思います。どこからどんな斬新なアイデアのタネが生まれるかわかりません。

よろしくお願いします。

7518 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを望みます 今回の事故では福島やその周辺の地域の方をまとめて被災者と呼び、又補償や生活の不都合が問題にされてますが、関東地方、首都圏も被災地と私は考えてます

社会人であり、母である私の生活も事故後すべて変わりました
私自信も自分は被災者とおもっております
たった一つの原子力が破壊されただけで日本のほとんどが汚染され、
国民の生活が変わる。そんなリスクのあるものをなぜ使う必要があるのでしょうか？

是非を問わず原子力発電所はもう時代遅れの産物。人間が失敗してできた
産物と認め稼動すべきでないと思います。

7519 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 女性 原子力発電は0に。
電力が余っていることはわかっていますが、仮に不足した
場合節電に国民は健気に頑張るでしょう。
子供たちにも「不便さ」を教えるベストチャンスです。

原子力は捨て場も事故対策も考案される前にどんどん進んでいきます。
この理不尽さは小学生にでも理解できます。

7520 個人 無職 ７０代 男性 原発はゼロへ、自然エネルギーの活用で電力確保をす
る。

人類は、現時点において、原子力を利用して、エネルギー化を行う技術を
完全に持ち合わせていない。福島原発事故で、地球に撒き散らされた放射能
は、回収できないでいる。今後の生態系に悪影響をおよぼす事は、確実である。地球上のすべての生態系の保護のため、原発は即廃止すべきである。

7521 個人 自営業 ５０代 女性 原発の代わりに火力発電、再生可能エネルギーに替える
べきです。
火力発電で安定した電力を作り、太陽光、風力など自然
エネルギーをプラスしていく！出来ないことではないです。
決断が大事です。

中央集権的な電気のあり方に問題を感じますが、地方分散型に移行していくのは時間がかかります。電力の安定供給を考えると原発に代わる火力発電の燃料の開発を進め脱原発を目指してください！

7522 個人 その他 ２０代 男性 電力会社の発電・送電及び配電の分離させるべきだと言
う意見

現在の、東京電力をはじめ、関西電力や北海道電力など電力会社は、地方自体体の長（副知事や市長）が株主提案をしても無視をするような会社経営姿勢です。
そこで、発電会社・送電網会社・配電会社（所謂スマートグリット運用会社）に分離させるべきであるという意見です。

現在の戦後設立した、北海道電力～沖縄電力までの電力会社を一度、解体分離する必要があります。
NTT法と同じように、持株会社方式とするのか、JR法のような方式をとるのか様々な方法があります。

例として、NTTファシリティーズをはじめとした事業者がスマートグリットを行う事は望ましい。

ソフトバンクが発電事業を行ったり、NTTが配電事業や発電事業を行うのは時代の流れです。

また、太陽光発電を考えると、直流で隣近所で電力を融通できる仕組みと、スマートグリットを融合させた仕組みが重要です。
電気自動車の普及にも弾みがつきます。

電気の売買を、株や為替、振込のように仮想的に売買出来る仕組みがあり、それを管理する証券会社や銀行のような仕組みが、電気でもあるべきでしょう。

現状、電話（とりわけ携帯電話やISP）では十分な競争原理が働いています。
それと同じ状況を作る出すためには、現状の既得権益のかたまりである電力会社体制を強制的にぶちこわす必要があります。
戦時中の日本発送電会社の仕組み以前の、電力会社が乱立している方式もわるくはありません。
それは、ガソリンスタンド等が、自家発電した電力を電気自動車に供給するような仕組みも考えられるためです。
特定規模（北海道電力や東京電力、関西電力）は、発電出力で規制をする仕組みも必要ですが、現状の電力会社は一度解体が必要です。
GHQの命令で現在の体制になりましたが、明治時代～大正時代・昭和初期のような電力会社乱立体制が、いまでいうISPの乱立やLPガス、ガソリンスタンドの乱立に近い物でしょう。

おそらく、フランチャイズで最終的にグループに集約される物と思います。

競争原理により、発電会社は、J-POWER以外にも、ソフトバンクの電力会社、エネットのような会社を乱立させ、競争原理で、現在の携帯電話のような競争がうまれる方が望ましい。

7523 個人 自営業 ６０代 男性 ２０３０年の電力全体に占める原発電力の割合は０％とす
べきだと考えます。

福島第一原発の事故から我々は多くの事を学びました。その第一は原発は決して安全ではないということです。その２は原発事故は一度起これば極めて長期間、広い範囲に深刻な被害を与えることです。３
番目に燃料使用後に発生する死の灰の処分方法が決まっていないことです。国民の命と暮らしを守るのが政府の第一の使命とすれば、このような危険な発電方法を世界でも有数な地震国である日本に設
置することは、間違いであると考えます。
原発をやめることで雇用を喪失し、経済が活気を失うと言う意見がありますが、
幸い、日本には採用可能な自然の再生可能エネルギーの可能性が豊富にあります。国の英知を結集し再生可能エネルギーを研究、開発すべきです。その研究、開発を世界に先駆けておこない、技術を世
界に発信、輸出することで、新しい雇用、経済の活性化にも寄与できるものと考えます。
いま直ちに稼働中止を決定したとしても、実際に廃炉できるのは何十年も先になります。その間に福島第一のような事故が起こらないという保証はどこにもありません。もう一度あのような事故が起これば、
日本は壊滅します。
一日も早く、エネルギー政策を転換し、原発ゼロを前提として大小さまざまな自然の再生可能エネルギーの採用にチャレンジしましょう。



7524 個人 自営業 ４０代 女性 2030年を見据えたエネルギー政策は、原子力ゼロシナリ
オを支持します。

原子力依存をいつか減らそう、では絶対に減りません。また原子力発電は発電コストは他のエネルギーよりも安いですが、事故や災害が起こった時のリスクと補償は発電コストの安さだけではカバーできな
い多大で長期のものとなります。下手をすれば日本人が被爆するだけでなく、他国にも迷惑をかけます。
発電コストが高くても、国民負担が大きくても、再生可能エネルギーのさらなる開発へ舵を切る時だと思います。
それによる新たな産業や知の創出が、日本を再び世界で競争力のある国へと導いてくれると思います。また化石燃料についても、日本海側（新潟）付近のオイルシェールなど、自国での供給を開始できる可
能性があり、中東やロシアなどの地政学リスクを低減できる可能性があります。
原子力への依存をゼロにする、という覚悟を決め、退路を断つことで初めて具体的なロードマップ
が生まれ、国民の節電やエネルギー供給への意識も高まり、一丸となれると考えます。
中途半端が一番よくありません。新規の原発敷設を認める自治体はもうないでしょうし、現存する原発も耐用年数を超えるものが出てきます。核廃棄物の問題は困難を極めると思いますが、だからといって、
原子力を使い続ける理由にはなりません。１００年後の日本がサステナブルであるためには、
今、私たちが震災の多大な犠牲から学んだことを具現化するべきだと思います。

7525 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオを支持します。 0.1％でも危険性があるかぎり、原発は反対です。
福島はまだ収束していません。これ以上人災を起こしてはいけない。

7526 個人 無職 ６０代 女性 「原発ゼロシナリオ」
これ以上同じようなことがまた起こらないために、原発は
廃止してください。

再稼働はしないでください。子供たちに健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。

自然エネルギーを推進してください。
再処理を廃止してください。
原発が稼動していなくても危険です。
３号機と４号機の間の地下には活断層があります。危険です。

7527 個人 無職 ６０代 男性 「原発ゼロシナリオ」の選択を強く要望します。原発は直ち
に廃炉にすべきです。

　福島の現状を見れば原発事故を二度と起こしてはならないと思います。事故による放射能の拡散で健康被害はもとより、居住地さえも失う惨状を阻止しなければなりません。首都圏はじめ大都市圏に被害
が及ぶと国家が破綻します。原発事故は、放射能被害を地球規模で拡散させることになります。国際信用も完全に失います。これを回避するには原発は直ちに廃炉にすることがもとめられます。そもそも、原
発の放射性廃棄物は半永久的な管理が必要で人類の手に負えるものではありません。原発稼働は処理不可能な廃棄物を蓄積していくだけです。原発は直ちに廃炉にすべきです。
　提案として、自然エネルギーによる発電を求めます。原発に国家予算を湯水のごとくつぎ込んできたのであれば、自然エネルギーの推進に予算をつぎ込むこともできるはずです。廃棄物処理については再
処理をやめてすべて直接処理の道をせんたくすべきです。再処理の廃止を決定してください。我が国の将来のため、人類の将来のためひとのてで処理可能なシステムの中でエネルギー確保を考えてくださ
い。

7528 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 女性 原発ゼロ！！ まだ福島原発は収束になっておらず避難したままの方も多くいます。同じ繰り返しはしたくありません。子供の未来を作ってください。

7529 個人 自営業 ４０代 女性 1.ゼロシナリオを希望致します。

他の選択肢は考えられません。

地震の多い日本には、原発は作ってはいけないものだと思います。
制御しきれないことは先の東日本大震災で明らかになりました。
原発が稼働しなくても電気はほぼまかなえることも昨年明らかになりました。
自然エネルギー大国として、日本は生まれ変わるべき時だと思います。
いまこそ国策として、自然エネルギーを選択する、世界の先駆けとなって欲しいですし、日本なら出来ると思います。

後の歴史で語り継がれるよう、子の世代に胸を張れるよう、今選択して欲しいと思います。

そして、このパブリックコメントは誰もが閲覧出来るよう、公開を希望します。

7530 個人 自営業 ５０代 男性 福島原発事故が直接的原因で無くなった方はいないが、
猛暑の中、まじめに節電して無くなった方は大勢いる。理
性的に考えれば、この資源の無い日本が将来も持続的に
発展するには原発は必要でしょう。

エネルギーと防衛問題は、本来は国のトップが責任もって国民の安全（この安全は国防に関して）と安定的発展を期を考えて決断すべき事。将来のエネルギー問題を、皆さんどうお考えですかと下々にお尋
ねすべきことではない。雰囲気に流されやすい一般国民が左翼の煽動に流されて誤った選択をさせない事が大事である。福島原発の直接的原因で無くなった方はいないが、猛暑の中、まじめに節電して無
くなった方は大勢いる。それを、どう責任取るつもりなのか。理性的に考えれば、この資源の無い日本が将来も持続的に発展するには原発は必要でしょう。

7531 個人 自営業 ３０代 女性 日本、もしくは、世界はもう原発は廃止するべきだと思う。
脱原発。一つも、この地球上から消えていいものだと思
う。
本当に1番大事なものは何か、考え、変えていくときです。

私たちの未来に、何を残せるか？人間や、生命が宿ったこの奇跡の地球を、保つためにはどうすればいいのか？
今回のこの福島原発の事件ではっきりしたのではないか。
原発は、確かに今の人間の生活を支えているものかもしれない。
でも、なくても人間は生きてきた。原子力発電は、１００％の安全はない。もし，なにか起こったら，被爆、原子爆弾と同じです。人間が、自分たちを破壊の方向に追いやっているとしか思えません。
もう、原子力に頼らずとも、いろんな知恵で、人間は，賢く健やかに生きていけるはずなのです。
どうか、これからの地球をささえていく子供たちのことも考え、受け継がれる遺伝子のことを考えて欲しいです。
お願いします。

7532 個人 自営業 ５０代 女性 原発は無くす方向に動いてください。 電力不足や経済発展を考えている場合ではないと思います。
未だ広がる海洋汚染、これから日本はいったいどれだけの賠償を他国にしていかなければいけないのでしょうか。
一度何かがあった時に制御できないようなエネルギーを、使うべきではないと考えます。
「私が責任をとります」といくら野田さんが発表されても、誰がそれを信じているでしょうか。辞めてすむ問題ではない事くらい、子供でもわかっていると思います。

このままだと、日本は世界の輪のなかにはいられなくなるのではないでしょうか。
発送電分離。再生可能エネルギー開発への投資。
その方向に進んでほしい。お願いします。

7533 個人 自営業 ４０代 女性 再稼働反対。原発ゼロにしてください。 福島のようなことがまた起こる可能性はある。
同じような事故がまた起こっても対処する準備があると言い切れるのか。

7534 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発はなくすしかない 放射能汚染は、長期間にわたって私たちの生活環境を奪ってしまいます。故郷や雇用を失い、「命」が脅かされている福島県民のことを考えれば、原発をなくすことは重要であり「ゼロシナリオ」しか選択肢は
ありません。

7535 個人 その他 ４０代 女性 原発0になるように希望します！
原発0になるように希望します。いま日本の在り方を世界中が見ています。経済優先ではなく安全と信頼の国になるチャンスだと思います。日本には素晴らしい技術があります。ガラリと変わった日本をアピー
ル出来るチャンスでもあります。誰も総理や政府を信頼していません。総理官邸前に、個人で集まった10万人以上の人々を見ても明らかでしょう。歴史上、一番恥ずかしい総理と政府になるのか、一番勇気
ある決断をした総理と政府になるのか、ここで大きな偉業を残すことを切に望みます。私達母親が望むことは安心して暮らせる土地と安心して食べられる食材。安全な原発は存在しないことはもう知っている
のです。

7536 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を支持。既存の原発は危険なものか
ら順に可及的速やかに廃炉，核燃料サイクルは即時放
棄。

東日本大震災に起因する東京電力福島第一原子力発電所の事故によって，原子力が人類にとって，少なくとも地震大国である日本において現在の技術力では，制御不可能であることが明らかになりまし
た。
また，廃炉や核燃料の処理まで考えると原子力発電が他の発電方法よりも割安であるとは決して言えません。これは枝野経済産業大臣すら認めるところであります。
http://www.tokyo-np.co.jp/article/politics/news/CK2012071102000233.html
しかも，原発に頼らなくとも必要な電力は賄えることは周知の事実であり，大飯原発の再稼働に踏み切った関電も認めています。
http://www.youtube.com/watch?v=mXoeCl5zW9c&feature=youtu.be

したがって，危険かつ不必要かつ経済的合理性もない原発は，すべて可及的速やかに廃炉にすべきと考えます。
2030年といえば今から18年後であり，その間これまで原子力に費やしてきた莫大な予算を再生可能エネルギーの研究開発に振り向ければ，原子力が賄ってきた分の電力を再生可能エネルギーで置換する
ことは十分に可能性があると考えます。

核燃料サイクルに関しては，使用済み核燃料からのプルトニウム抽出には莫大な費用がかかる上に，膨大な放射性廃棄物を余計に生み出します。しかも，高速増殖炉の実用化は全く目処が立っておりませ
んし，その研究開発にはさらに莫大な費用がかかります。
「安全保障上核兵器開発のポテンシャルを維持しておきたい」というのでなければ，ハイコストノーリターンである核燃料サイクルは即刻放棄するのが賢明かと思います。

原発から撤退すれば，原発関連の雇用が消失する，あるいは電気料金の値上げによって製造業が海外移転して産業の空洞化につながるという懸念があるかと思います。
まず，雇用の消失ですが，原発の廃炉には原発の維持・運転以上に労働力が必要になってくるはずですし，再生可能エネルギーの研究開発及び普及によって新たな雇用も生まれるはずだと思います。
次に，電気料金の値上がりですが，原子力発電のコストに反映されていない電源開発促進税，廃炉・賠償費用，核燃料の保管費用などを勘案すると，計算結果が異なってくるのではないでしょうか？また，
原価総括方式を廃し，発送電分離によって競争を持ち込めば，かなりのコストカットが見込めるのではないでしょうか？それでも製造業に悪影響が出るのであれば，補助制度など政策的努力で何とかすれば
いいかと思います。原発をなくすことができるのであれば，多くの国民は多少の痛みには耐えるのではないでしょうか？
したがって，原発撤退のリスクは原発維持あるいは推進のリスクよりも軽微であると考えます。

以上のような理由から「原発ゼロシナリオ」を支持します。

7537 個人 その他 ４０代 女性 原発反対！！ 使用済み燃料は、ずっとなくならず、地下に埋めていると聞いている。
処理できない　危険なものを　なぜ疑問に思わず使用し続けるのでしょう？
原発がなくても、生きていける生活を　みんなで考えるべき！

柏市は、今回の事故で放射線量が高い。
子供達の　甲状腺がんの検査を望む。

7538 個人 自営業 ６０代 男性 0％を支持します。原発は廃止すべきです。福島の原発事
故で、もう分かったはずです、この次、事故が起きれば日
本は破滅です。そんな怖い賭けに国民を巻き込むべきで
はありません。

福島の事故の後、私たちがまず大切にしなくてはならない物はなんだろう、と考えました。津波からかろうじて助かり、親しい人を捜す映像がたくさん放送されていました。その人たちはになさん同じことを言っ
ていました「命さえあれば良い！」そう、それが究極の私たちの望みです。
今、私たちはもっと豊かに、もっと便利に生活したいと願います。しかしそれは誤りです。地球も、資源も有限です。私たちは自分の醜い欲望に負けもっともっとと欲しがりました。そのなれの果てが福島の原発
事故に繋がったと思っています。
世界に目を向けると、物質的には貧しくとも心豊かに暮らしている人がたくさんいます。日本のように仕事に追われ、家族との語らいもないような暮らしではなく、ゆっくりと家族と食事をとるそんな暮らしは、日
本よりずっと豊かだと思わずにはおれません。
もういい加減に、物質的豊かさばかりを追い続けることを止めないと、この星そのものが破滅します。
私たちの豊かさは、国が大きな借金をして、核廃棄物をはじめとした廃棄物で地球を汚染し、資源を食いつぶすことでなりったっています。
つまり、全て私たちの可愛い子や孫の命を食らって私たちは豊かな生活をしています。私はそんなのはいやです。子や孫にも豊かな人生を送ってほしい。
そのために、私たちの生活を見直しましょう。原発も廃止しましょう。

7539 個人 家事専業 ４０代 女性 「原発ゼロ」政策の模索と実現を！ 世界を震撼させる事故を起こしてしまった当事者が、安全です、より安全を目指しますと言って誰が信用するだろうか。今の日本の姿は見苦しい限り。日本国内のみならず、世界からの信用失墜は将来的に
あらゆる分野で障壁となるはずです。

代替自然エネルギーの時代が確実に来る。今現在は苦しくても、ドイツのように自然エネルギーの先駆者を目指すほうが、日本の知恵、技術、国民性を大いに発揮できるはず。

原発の維持は国民を後ろ向きにさせるだけであり、そんな雰囲気の中、新技術の開発にどれだけの若い人材が取り組もうとするだろうか？　必ず行き詰まりが訪れると思います。

安心安全な自然エネルギーの採用で国民の不安は取り除かれ、新技術に挑もうとする新たな動きが生まれ、それこそが豊かな社会を創出すると信じます。原発の廃止は単に環境、経済問題だけに留まらな
い、もっと大きな力を持っています。あとは勇気。一歩踏み出すかどうかだけの問題です。

今こそ原発ゼロに舵を切るときです。

7540 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発は、いりません。 私は乳児の母親です。この子のために、少しでもきれいな地球を残したいと考えています。
原発で作り出される核廃棄物は、安全なものになるまでに何万年もかかると言われています。また、現に福島第一原発の事故も何ら解決していません。安全な原発などありえず、エネルギー源としてそれに
固執する理由も必要性もないなかで、原発を利用することには断固反対です。

7541 個人 自営業 ５０代 女性 とにかく原発を即停止して、自然エネルギー代替えエネル
ギーの開発と核エネルギーの廃炉にむけての研究を即す
すめてください。今、日本の行動が世界の原発事業の運
命をになっています。

捨て場のないゴミをこれ以上増やさないで！今回の福島の事故でどれだけのリスクがあるか身にしみていないのか？！。まやかしのような事故の集束宣言はいらない。これから海外からも今回の事故に対
する責任問題が追及されるはず。目先の利権にもうウンザリ。
地震が多く海に囲まれた逃げ場のない日本列島で、よくも脳天気にこれほど原発を作ってきたと、あきれてしまう。作ってしまった負の財産を今度は核全廃にむけて研究にむけるべき。原発関係の優秀な日
本の技術者が世界に引き抜かれる前に、明確な指針を示してほしい。

7542 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発稼動に反対します。 これを稼動させるために必要な莫大なエネルギー、コスト、税金の投入が、国民の生活向上の効果、安全に見合うものなのか疑問です。人間あればあり従い、無ければ無いなりに、工夫し、循環性の高い方
法での暮らしにシフトしていくのでしょう。一部の誰かの利益にしかならないものを採用することで、担当者の心は充足されるのでしょうか？

7543 個人 その他 ２０代 男性 原発推進に賛成です。
電気代の高騰に反対します。
折角持っている高度な技術を持て余すのはもったいな
い。

原発推進に賛成です。
原発を減らしたら、原発の発電分を他の方法でカバーしなければならない。
しかし、資源の少ない日本でそれは難しい。
電気代の高騰に反対します。
折角持っている高度な技術を持て余すのはもったいない。

7544 個人 自営業 ３０代 男性 誰も責任の取れないものをこれからも続けていく事は私
の常識からするとはっきりとNO!と言える。原発に関する事
故は全て人災です。日本だけの問題ではありません。

誰も責任の取れないものをこれからも続けていく事は私の常識からするとはっきりとNO!と言える。原発に関する事故は全て人災です。日本だけの問題ではありません。先生と言われるほどの馬鹿でない事
を願います。

7545 個人 無職 ６０代 男性 「０％」を選択。
原発はどのような対策を行ったとしても100%安全にはなら
ない。
一旦、事故が起これば取り返しがつかない。
想定外の事故に備えられない原発は再稼動すべきでな
い。

2030年の原発依存度は「０％」を選択します。
原発はどのような対策を行ったとしても100%安全にはならない。
一旦、事故が起これば取り返しのつかない事態を招く。
東日本大震災は大地震0.0%と予想されていた地域で発生し、電力会社は想定外の津波により原発事故が発生したと言っているが、自然現象を想定し、想定外の事故に備えていないこと自体が間違いであ
る。
想定外の事故を想定し、事故が起きた場合の避難、補償等さまざまなことについて備えておくべきである。
福島の原発事故では広大な土地が失われ、事故に対する十分な補償がないまま多くの住民が不自由な生活を強いられている。
本来、事故の補償は保険で行わなければならないが、原発事故が破局的な事故であるため保険が成立しない。
日本の原発は比較的人口密集地に立地されており、原発事故が発生し、多数の住民の避難が必要になった場合、避難が可能かという問題もある。
今、日本は地震の活動期に入ったと言われており、地震の発生頻度は極端に増えている。
このように地震大国日本で大きなリスクを抱える原発は再稼動すべきでない。
また、原発は事故の有無に関わらず現在の科学では無毒化できない放射性核廃棄物を生成する。
放射性核廃棄物は数十万年以上もの長期に亘り管理しなければならず、いまだにその方法が決まっていない。
負の遺産をこれ以上後世に残さないためにも原発は再稼動すべきでない。



7546 個人 自営業 ３０代 男性 エネルギー・環境に対する３つの選択肢につきまして、(1)
の原発ゼロ％、ゼロシナリオを希望致します。

私の家は千葉県松戸市でずっと農業を営んでおります。
昨年の原発事故以降、生産者として放射能の問題は常に気を配らなければいけなくなりました。
これは隣の市である柏市ではもっと強く意識されている事と思います。
元々、この問題は農家自体にはまったく関係のない場所から生まれた問題です。

それなのに、検査をしなければ消費者を安心させる事はできず
その検査費用ですら実費です。

今のところは生産できていますが、いつまで出来るのか不透明です。
はっきり言って、この問題は迷惑以外の何物でもありません。

これまでに電力需給等、原発に救われてきた部分があったとしても
農業は自然と共に歩まなければ先はないんです。

その自然を使えなくするものなんて必要ではないと思います。
今すぐに全部をなくそうなんて無理かもしれませんが、少しずつでも
未来を人間らしく過ごす為に、私はゼロシナリオを希望致します。

7547 個人 自営業 ３０代 男性 今回の事故で，原子力災害が発生すると，一瞬にして国
土の数％が使用不能な大地に変わり果てることが分かっ
た。とすればこれ以上，我が国の使用可能な領土を減少
させないためにも，ゼロシナリオを選択すべきである。

　原子力を維持する選択肢は，原子力を使用し続ければ，使用済核燃料が我らが国土にあふれかえり，ゴミを捨てる場所がなくなっていくということを無視しています。
　目先の利益にこだわり，これ以上，居住可能な大地を減少させていくことは，これまで我が国の豊かな大地を守り続けてきた先達に対する重大な裏切り行為以外の何ものでもありません。
　原子力推進派は，他に選択肢がないようなことをすぐにいいますが彼らは自分に不都合な事実をないものとして虚偽の事実をばらまいているだけです。
　たとえば，地熱発電ひとつとっても，国立公園の環境を守るために開発が制限されているようですが，放射能で国土が汚染され尽くされるのと，緑の山々がはげ山になるのとどちらがましなのか，普通の感
覚をもった国民であれば間違いなく放射能は嫌だと答えるはずです。
　もう，これ以上，祖先が守ってきた大地を減らさないで下さい。我々日本人が住むことのできる大地がなくなってしまいます。

7548 法人・団
体等

法人等 ５０代 男性 原発が無くなると製造業は益々海外へと移り、企業倒産
や廃業が多発する。そうなると雇用状況がさらに悪化し、
就職できない若者が増加。若者に希望を持たせられない
国は衰退してしまう。だから、原発は必要です。

この日本から原発が無くなれば、産業（製造業）が益々海外へと移り、企業倒産や廃業が多発するでしょう。そうなれな雇用状況がさらに悪化し、とくに新卒学生から就職先を奪ってしまうことになってしまう。
そうなると、将来に希望を持てない若者が増加するということで、この国を二流国、三流国に衰退させてしまうことにつながってしまうと危惧します。だから、原発は絶対に必要です。

7549 個人 その他 ３０代 女性 風力／太陽光／バイオマス／地熱のエネルギー政策に
シフトし、送電網を国有化して、複数の企業が電気事業に
参入できるように法制度を整えてください。

Jパワーがショアハム原発を天然ガス発電所に改装して再利用の提案をしているそうですが、日本でも可能ではないでしょうか？金融破綻を理由に、即時廃炉できない状況であるならば、「廃炉」と公表せず
に検査目的などの理由をつけて稼働させず、順次再利用・廃炉へもっていく措置はとれないでしょうか？

原子力技術は開発に膨大なコストがかかる上、その後処理が難しく被害は甚大です。地球規模で地震の活発な時期に入った今、廃炉までに地震がくれば、日本は終わりであり、将来の人類存続にまで影
響します。また、その技術は軍事利用に転用可能であり、不測の事態があれば核戦争が勃発する可能性があります。もはや人間がコントロールできるエネルギー技術ではないため、被害がこれ以上広がら
ないうちに原子力の利用をやめてほしいと思います。

7550 個人 自営業 ４０代 男性 核廃棄物の問題、原発事故後の損失を考えると、コスト、
安全性のどちらの面からも原発廃止をすべきです。コスト
がかかっても国際競争力が削がれても、原発以外のエネ
ルギーへの研究開発に税金の投入をすべきです。

　フィンランドでの核廃棄物への取り組みを見ても、現時点である核廃棄物だけでも保管場所に困ることは明らかである。他の国がやっている、核兵器を作る能力を保持したい、経済状況が悪化するなどとい
う理由は、この問題に関しては、優先度合いが低いと思う。このまま原発を稼働させ続けるのは、いずれ自己破産が待っているのにもかかわらず、サラ金を借り続けている状況に近い。今取り立てにあってい
ないから平気みたいな気分である。後で大変なことになる。中国で多くの原発が作られ、そこで事故があれば、日本も無傷ではいられない。中国での原発建設にも反対しなければならない状況なのに、お金
が儲けられないからって原発を再稼働するのはおかしい。
　今後原発事故がおきなくても、停止した途端に資産価値がなくなる、廃炉費用が莫大にかかる、さらなる安全性確保のためにコストがかさむなどがあり、また原発事故がまたあったら更に莫大なコストがか
かる。コスト的にも無駄が多いから、それに群がってお金を得ている人がいる。
　安全面に関しては、原子力は莫大な毒を生産し続けるシステムなので、無毒化する方法がない限り止めるべきである。
　役所の人は創造的な仕事は慣れないかもしれないが、ぜひ今までどこの先進国もやっていないことにチャレンジしてもらいたい。自然エネルギーなどの原発以外のエネルギーへの投資が増えるように仕向
けることぐらいできるのではないかと思う。
　よろしくお願いします。

7551 個人 自営業 ６０代 男性 原発をゼロに。今ある原発は動かすことなく廃炉に。当面
は火力などで発電、将来的には再生可能エネルギー中心
に電力を作る。

原発は1基でも事故が起きたら、多くの国民の生命が危険にさらされるだけではなく、故郷も失います。国としては国土を失うばかりか、その収束は不可能です。原子力発電で生まれるゴミ処理の方法もわか
らず、危険なものが生み出されるばかりです。福島を教訓に原子力は止め、再生可能エネルギーを開発すべきです。原子力に関わる方々も利権は棄ててきちんと将来を見据えるべきです。子孫にこのような
ツケを回してはいけません。

7552 個人 パート・ア
ルバイト

２０代 男性 原発ゼロのシナリオを望みます。原発意外でエネルギーを
作ってほしいです。

人が死ぬようなエネルギーはいらない。故郷に帰れないなんて事はこれ以上作っちゃいけない。自然を壊すような事はしてほしくない。もう誰もダマさないで欲しいし、もう誰も嘘をつかないでほしい。

7553 個人 自営業 ６０代 男性 当面、原発による継続的・安定的な電気の供給が可能な
エネルギー政策を支持する。その前提条件は、「福島原
発事件を踏まえた原発の安全基準の見直しと実施」で
す。

経済に与えるインパクトを和らげるため、拙速な原発停止は求めない。

しかし、原発立地の問題、老朽化の問題、耐震性確保の問題、全電源喪失によるメルトダウン回避への対策、危機管理（原発事故発生時の住民避難）、原発管理面の強化（監督・指導組織の独立性確保
の問題）、発送電分離による競争原理の導入および多様な発電形態への取り組み等々、国民が不利益を被るシステムの改善を求める。

何よりも、まず第一に「原発の安全基準の見直しと実施」を求める。
今後、原発事故が発生した場合、日本は消滅する懸念すらある。
原発再稼働を推進する政府の方針は支持するが、安全性を確保できない状況下での再稼働は許されない。

7554 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオ 使用済み核燃料の問題は、未来の子供たちに対して、負の遺産を残すこと以外なにものでもないと思います。3/11を機に、今人類は過ちを認め、原発ゼロのエネルギー政策にシフトすべき時ではないでしょ
うか？

7555 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギーを使うことを前提にした議論は反対です。
エネルギーを節約する事からエネルギー政策を考え、必
要な量を発電する事を考えて下さい。

エネルギー政策を決める上で、情報があまりにも少な過ぎます。原発の在り方と再生可能エネルギーの必要性だけを問うていますが、そもそも2030年の人口やGDPなどを加味した上での必要エネルギー量
から判断を仰ぐべきです。
エネルギー政策と経済政策を混同して議論しても、経済政策が優先される日本の政治。意味がありません。
もっと時間をかけて議論して下さい。

7556 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発は絶対に反対です。 日本はこの問題を乗り越えて、また一つ上のステージに登る必要があると思います。この地球のために。
東京電力という大きな会社が倒産してしまえば、ものすごい人数の従業員とその家族が辛い状況に陥ることは容易に想像できます。
しかし、今、日本は岐路に立っているのです。
みんなで助け合う時代にしたい、みんなで助け合う時代にしようと僕は思っています。

7557 個人 自営業 ３０代 男性 福島のような事故が2度あってはなりません。ぜひ原発ゼ
ロの社会を。

原発の依存度を下げ、
可及的速やかに原発のない社会を望みます。

日本は資源がないから原発は必須とおっしゃる方がいますが、
ウランも多くが海外からの輸入です。
これを機にソーラー・風力・地熱エネルギーの
開発を国をあげてすすめ、
そして、いち早く原発ゼロの社会を実現していただきたいです。

原子力発電は人間では
コントロールできない多くのゴミを後世に残します。
消せないろうそくに火をつけることほど
愚かなことはありません。

7558 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオ：2030 年までのなるべく早期に原発比率を
ゼロとすべきです。
化石燃料依存度を下げ、CO2 を削減するとこより、まず原
発依存度を下げることに国として取り組むべき時なので
す。

原発は安全でなく、また使用済み核燃料の処理など問題が山積してます。
これ以上未来の子供たちに負の遺産を残す訳にはいきません。それが大人の責任です。原発がなくても電力はどうにかなります。自然エネルギーなど新たな技術も日々進歩してます。将来の、何世代も先
のことを考え方針を決定すべき時ではないでしょうか。
当面、化石燃料を中心に電力を確保しつつ、自然エネルギーでの比率を増やして行けばいいのです。自然エネルギーのコストはどんどん下がるようですし、原発や地球温暖化で世界をリードしようとするので
はなく、今こそ自然エネルギーでリードしていくことを日本は選択し、目指すべきではないでしょうか。

7559 個人 家事専業 ３０代 女性 日本の未来のためにも、原発ゼロシナリオをすすめてくだ
さい。

原発の再稼働に反対します。
エネルギー政策を見直し、まず原発ありきではない社会にしていきたいです。
自然や食べ物、人間の健康を壊してまで、原発を使い続ける必要はありません。
子ども達に日本の安全な未来を残すため、原発ゼロシナリオをぜひすすめてください。

7560 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発はゼロにしなければいけません。 こんなにも危険な物をこれからの未来へ子供たちへ残していくのはどう考えてもおかしいです。
いままで頼ってきたのも事実。でもこれからは稼働せず、すべての原発を廃炉に持っていくべきです。

今日本は大変な事態になっています。もはや日本だけでなく世界中を巻き込んで大変な事態です。原爆を落とされた国として、放射能の恐ろしさを知っているはずなのに、原発について真剣に考えている人
が今まで少なかった。だが、震災をきっかけに大きく国民の意識が変わっています。もうこんな悲劇をくりかえさないように、明るい未来をたくましく生きていく為にも、原発はゼロにしていかなかければいけま
せん。

今までのような贅沢を改め、自然の一部として自然と仲良く暮らしていく事が私たちには出来ます。自然エネルギーへ切り替え、そこで新たな雇用をつくっていきましょう。

いままでのように電気が使えなくなっても私は構いません。そのように考えている人が大勢いるはずです。
原発はもう稼働しないと約束してください。お願いします。

7561 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロシナリオを選んでください。
省エネ推進と自然エネルギーの推進で十分なエネルギー
は確保できます。
原発が無くても生きていけます。むしろ無い方が安全に生
活できます。

原発ゼロシナリオを選んでください。
省エネ推進と自然エネルギーの推進で十分なエネルギーは確保できます。
国内全ての公共施設に太陽光パネルを設置すれば、かなりのエネルギーが確保できるのでは（風力と違って環境面や健康面のリスクも無い）

発送電分離で電力を選ぶことができるようになれば、さらに自然エネルギーへの転換が容易です。

既に破綻している核燃料サイクル温存が2と3のシナリオです。再処理の廃止を決めてください。

「事故が起こりうるはずがない」前提の原発で、実際に事故が起こってしまった。「絶対にあり得ない」はずのことがあり得てしまった。
その意味をきちんと考えてください。
「絶対」ということはそれこそ絶対に存在しません。

原発が無くても生きていけます。むしろ無い方が安全に生活できます。

7562 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 (1)ゼロシステムの選択をお願いします。 稼働の必然性を全く感じません。
安全が確保されていないものを使用・販売することは通常、流通でありえないことです。
まして、命に係わる設備の安全が確保されないまま使用されるなど、
到底許されることではありません。
この国に生きる全ての命・福島の原発事故で犠牲を払った全ての命のために、ぜひ、原発に頼らない国にしてください。

7563 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロシナリオ 今回の再稼働には断固反対致します。あの惨事が起こった時に世界中の人々が送ったお金や気持ちは今どこにどうやって使われているのでしょうか? その中でこれからも稼働せよという気持ちはどれくらい
あったのでしょうか? 世界におけるこれまでの日本人の振る舞いや行いなどのおかげで、世界が日本を応援してくれた結果何億というお金が日本に届けられました。今回の再稼働にあたって、その時に応援
してくれた組織や人々は裏切られたものと思い、二度と日本への期待はしなくなるでしょう、いや、もうこちらの報道では徐々にそれが知らされつつあります。日本人でさえ理解できないことが他国に理解でき
るはずがありません。再稼働に賛成の人はそれによって利益を得ている方のみです。利益のみで人の命を考えていない計画性のない方のみです。
再稼働しなくても火力と水力、風力で十分日本のエネルギーが補えることは既に実証されています。それでも稼働しなくてはいけない政治的圧力を津波で流せなかったことを残念に思います。もっと頭の良い
活動をしてください。他のエネルギーに切り替えることが難しいのはわかりますが、何十年後のことを考えたら今の努力は大事なことだと思います。それをせずに既に出来上がっているものを再稼働する怠惰
な選択をすることは、私には理解できないですし日本人として恥です。
世界から見放される前にもう一度再稼働を考えなおすべきです。まだ遅くありません。しかし時間の問題でこのままなら日本も終わってしまうでしょう。

7564 個人 自営業 ５０代 女性 安全が、100パーセントでなければ、今後の
見とおしは有り得ない。
地球を大切にしたいです。

左と同じ

7565 個人 自営業 ３０代 男性 原発なんかいらない。子供達の未来をもっと考えて下さ
い。
お金に蝕まれるな！

僕らの日本、これ以上住めない地域を作るわけにはいかない。
世界にしらしめろ！

7566 個人 自営業 ３０代 男性 原発事故を受けた日本は、自然エネルギーへの国民の支
持、期待がありますので、現実を見据えながら、自然エネ
ルギー大国としてビジョンを持って、できる限り自然エネル
ギーを増やすようにしていくべきです。

原発は二酸化炭素を出さないということだが、もっと厄介な放射性廃棄物を産み出し、国民の多額の税金（電源開発促進税）を使って運営されており、利権化しています。

地元主導での、地産地消のエネルギー政策、市民でお金を出し合って、その地域にあった自然エネルギーの導入などを進めていくべきです。成長産業としての自然エネルギーに日本の技術力を活用し、世
界に売っていくべき。そのためのチャンスづくりを行政にお願いします。

7567 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発０％ これからの時代は、違う電力で進んで行くべき。

7568 個人 自営業 ３０代 男性 原発は、即時廃炉へ。お願いいたします。 原発には、危険性があり、また廃棄物によって半永久的に未来に汚染物を残すものであり、また差別の温床でもあります。原発立地地域には、国税をつかって経済的サポートをしつつ、今すぐに国内原発全
廃（廃炉）へ進むべきです。
また、ひいた観点から言えば、原発をサポートすることは、天下り団体や研究への費用を膨大に使う社会です。原発をやめれば社会保障も豊かになるのではないでしょうか。
非人権社会、非民主主義社会を推進するという観点からも原発は絶対反対です。

7569 個人 その他 ５０代 男性 原子力依存のエネルギー政策からの脱却を要求します 経済的なメリットよりも人の生命の安全性を重視するのは当然のことではないでしょうか？しかも一部の人の経済的利益を優先するために大多数の国民の安全性を脅かしているように思えてなりません。
少々我慢を強いられても自然代替エネルギーに変換するためなら多くの国民は納得できるのではないでしょうか？納得できずに反対しているのは目先の利益しか考えられない電力会社と大企業とかれらに
まつわる人たちだけかもしれないと思えてなりません。



7570 個人 学生 ２０代 男性 「原子力ゼロ」の選択肢を推したい。経済的負担もCO2削
減も、まず「日本あるいは地球が住み続けられる場所であ
ること」が大前提で、その根本を危険にさらす選択肢を同
じレベルで議論することに疑問を感じる。

　生まれる前のことはわからないが、今まで２５年日本に住んでいて、その間日本人はいつも賛否ある決定においては、中庸なものを選んできたように思う。自分たち自身も３つ選択肢を出されれば「適当
に」折衷案を選ぶことが多い。でもいまこそは、最も良いと思われる本当の意味で「適当な」選択をするときがきたのだと思う。
　日本人にとって、その意味で適当な選択肢は「原子力を使い続けること」では絶対にない。
　”最終的にはゼロを目指すが、２０３０年まではとりあえず１５％で”、そういう態度ももうやめにしたい。省エネルギー製品の使用や電気代の上昇、税率の増加などの経済的な負担、もしくは温室効果ガスの
削減率の低下など、いくつかの項目がゼロシナリオの問題点としてあげられている。しかし、そういった負担やデメリットは、そもそも”日本あるいは地球が住み続けられる場所である”ことが大前提であること
を思い出したい。この"サステナビリティ"の根本を危険にさらすような選択肢を同じレベルで議論することに疑問を感じずにはいられない。
　今後数百年先の日本の将来を決めるような、誇りある適当な意思決定を、いまここで自分たちで選びたいと強く思います。

7571 個人 家事専業 ５０代 女性 原発ゼロしかあり得ません。動かせば放射性廃棄物を生
み、処分もままならない。それは次代に残す負の遺産に
なります。再生可能エネルギーの開発を第一に進めるべ
きです。

福島第一の事故は、野田首相の言とは裏腹に、今なお放射能汚染物質を放出し、人間が近寄れないほどの放射能で、事故収束を拒んでいます。国会事故調が「人災」と断定しましたが、人に過失がなけれ
ば事故が起こらないというのは詭弁です。この事故のせいで、家や土地、故郷を失った人々を思えば、原発は間違いとしか言えません。それが全国50か所を越えるのです。全国民が当事者になる可能性が
あります。加えて、地震国日本のこと、原発はなくすしかありません。
動かしながら廃止に向かえばよいという意見がありますが、動かせば放射性廃棄物が出ます。それを再処理すると、一日で原発1年分の放射能が環境に放出されると言われています。処理すらままならず、
それらは原発以上の危険を抱えます。原発を動かすことには反対です。
無駄なエネルギーを浪費する生活を見直し、省エネルギーの推進、再生可能エネルギーの開発で、地球の余命を少しでも延ばす、そんな暮らし方を望みます。世界から注視されているこのこと、恥ずかしい日
本を見せたくはないです。

7572 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロ%シナリオに賛成します 原発ゼロ%シナリオに賛成します。安全性も破綻し、一たび事故が起きれば、電力会社、政府、関係省庁、自治体、学者らはほとんど役立たずであることが、今回の福島第一原発事故で証明された。今回の
関係当局者の無能な対応は絶対繰り返されます。言い訳だけが手を変え品を変え、後付けで延べられるだけ。
原発は経済性からも破綻していることが、コスト検証委員会の会議の様子からも分かります。
また、核廃棄物のゴミ処理システムがこれだけ失敗しておいて、将来の見通しも信頼できません。原発で発電すればするだけ、将来の世代に核のゴミとリスクが残されます。こんなこと許されますか?
どう考えても原発を続ける事は本当にごく一部の既得権益者のためだけと思えます。その既得権益者たちの邪まな欲望に、何故私たちや世界中の人々や将来の無数の世代や地球の生き物全体が付き合
せられるのですか?どう考えても納得できません。したがって原発ゼロ%シナリオに賛成します。

7573 法人・団
体等

法人等 法人等 法人等 原発の安全性確保は不可能であり、さらなる原発被害者
が生まれることが危惧され、子供たちの未来は不安であ
り、使用済み核燃料の処分など問題は計り知れないた
め、原発の全廃を求めます。

新たなエネルギーを新たな技術開発、新たな発想をもって進めていくことこそ、未来のエネルギー・環境に必要なことであると考えます。

今、現実味を帯びている

（平成２４年６月２９日　エネルギー・環境会議）
Ｐ５　２）需要家主体のエネルギーシステム改革　抜粋
需要家自らが行う再生可能エネルギー、省エネルギー、更には分散型エネルギーが極めて重要な役割を担う。国民一人一人が需要家として、あるいはエネルギーの生産者として、主体的にエネルギーを選
択することが必要となる。多様な主体が参画できる、需要家主体、分散型の新しいエネルギーシステムに転換していく。この重点としてエネルギー・電力システム改革を実行する。

これこそ国が国財を擲ってでも推し進める重要課題であると考える。

7574 個人 家事専業 ３０代 女性 原子力発電に頼らない方法を考え、国民1人ひとりが実行
していけるようにしたいと思います。

震災後、日本にあるすべての原子力発電が停止した日は、
私たち国民にとっても、本当に素晴らしいニュースでした。
それが、たった2ヶ月ほどで、また恐ろしい原子力に頼らなければならない日が来るとは本当に残念です。

生活が豊かになりすぎて、私たちは、電力も、ガスも、水も、何もかも当たり前に、そして永遠にある。と思い込んでいました。

ただ、もしそれが、死につながる危険や、日々の生活や食物への不安、子どもが健康に育つ保障がないとすれば、今日のような生活など望まないと思います。

子どもたちにも、エネルギーは限りあるもので、
大切に使わなければいけないと教えています。
家の契約アンペアも落とし、贅沢な電化製品は撤去しました。

国がまず、原子力発電に頼らないでやってみよう！という意気込みを示して頂きたいと思います。

7575 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 再稼働反対。原発ゼロにしてください 原発は危険。安全を保障出来る理由がどこにもない。
今は地震の活動期。またいつ原発が爆発するかわからない。
そんなものは即刻廃炉。

7576 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発の再稼働には反対です。エネルギーが不足するとい
うなら代替エネルギーを検討すべきだし、足るようにやりく
りすることも必要です。

福島の後処理も遅々として進まず、海には相変わらず汚染物質が流れ込む状態が続いています。
火事でいえば、ずっと火がくすぶったまま１年半以上経過しているということです。しかも、火元には今も近付けない状況です。
人間の手に負えない代物だと思います。既に５０基以上も建設済みなんて、とんでもないことをしてしまったという想いです。大人として未来に生きる子供たちにとんでもない負債を与えてしまったという後悔が
あります。

これ以上、未来への負債を増やさないためにも安全第一の方向に舵を切っていただきたい。お願いします。

7577 個人 自営業 ４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」・・・唯一の脱原発シナリオ　を望みま
す。

もう一度福島のような原発事故が国内で起きれば、日本
に未来はないからです。

原発がなくても、電力がまかなえることを証明している研究者、市民活動家は多くいます。

なのに、どうしてこれほどの危険な原発を地震国の日本で稼働する必要があるのでしょうか。

どんなに人間が安全対策を施しても、放射能そのものが無毒化されない限り、原子力発電所が安全なものにはなりえません。

自然エネルギーで電力をまかなえる英知が人間にはあるはずです。

経済最優先の国策はもうやめてほしいです。

多少の不自由、不便は覚悟しています。
それよりも安心して過ごせる日本を望みます。

お願いします。どうか日本の未来を守ってください。

7578 個人 パート・ア
ルバイト

５０代 女性 原発依存度をゼロにしてほしい。 原子力発電は、環境に及ぼす影響が他の発電よりも、格段に高い。
二酸化炭素が環境に悪いうんぬんの比ではない。
放射能か二酸化炭素かときかれれば、まだしも二酸化炭素のほうがましです。

もちろん、他の自然エネルギーの開発にこれからは力を尽くすことが、未来の人類に対する私達の責任であります。

また、より安全な原子力というが、機械そのもののがどんなに完璧でも、現場の人間が管理していることを忘れている。
現場を下請けの下請けの下請けなどというワケのわからない作業員に任せている限り、ハードをどんなに固めても、安全管理とは言えないです。

そもそも、利益を追求するトップの考えと安全第一が相容れていない。

そのような状況ではとうてい、原発は選択肢とはならないと考えるのが、常識的でしょう。

日本は福島原発の事故によって、地球の全生物および人類の未来に対して信じがたいほどの悪影響を与えたことを、無視してはならないのです。

原発をすべて放棄することは困難な道ではありますが、未来を握っているのが今回の選択であるならば、その困難は子孫への義務であり責任であることは明白です。

7579 個人 その他 ４０代 女性 原発廃止を求める 利権ばかりを考えている大人に考え直していただきたい。
未来の子供たちのために、原発は直ぐに廃止すべきです。原発だけではなく環境破壊すべて、今すぐにでも止めないと、取り返しのつかないことになってしまうと言われています。
健全な地球を未来に繋ぐためには少なくても原発は廃止してください。

7580 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発の判断をするために、政府が責任をもって正確な科
学的データを公表すべき

３．１１以降の政府・原発関連の学者・マスコミが発表した原発に関するデータ・見解は信用が置けないものと認識されています。
もう一度、仕切りなおして、正確なデータを整理し、国民が客観的な判断をできるように公表すべきです。
２１世紀の我が国では、国民に対して、隠す、騙すといった対応で、この問題をやり過ごすことは無理です。
まずは、国民がしっかりと考えられる土俵（情報の共有）をつくりましょう。
そこから、原発の存続・廃止、代替エネルギーなどを考えていきましょう。
拙速が最悪の結果になります。
よろしくお願いいたします。

7581 個人 家事専業 ３０代 女性 原発を廃止してください！ 未来の子供達に恥ずかしくない様に私は生きたい！
福島の事故を目の当たりにして、この期に及んで原発稼動なんてありえません！
国民の安全を考えるのであれば、原発廃止しか選択は無いです！
国の、子供の、世界の未来を真剣に考える義務が私達にはあります！

7582 個人 家事専業 ４０代 女性 原発は再稼働するべきではないと考えます。 日本はもともと地震国。そんな場所に原発なんかそもそも建てるものではなかったと考えます。チェルノブイリ事故のその後が物語っているように、放射能というのは我々が考えているよりもはるかにおそろし
いものです。ただでさえ高齢化社会に突入する日本が、今後健康な生活を営めない若者だけになってしまったら、、、また経済をけん引してゆくはずの日本が、被爆した結果普通に働いてゆけない非・健常者
ばかりの若者中心で構成されていったら、、、考えただけでも末恐ろしいです。

7583 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 男性 原子力発電、及び核の廃止。新しい日本へ、企業が・国
民が。今の技術の集約と挑戦

東日本大震災で福島が原発の被害にあいました。きっとあらゆる想定を考えて設計した施設と運営だった筈です。宮城の女川は大丈夫でした。しかし女川が絶対大丈夫だったかは断定できないと思いまし
た。そして他の原発も同様でしょう。絶対再発防止が出来る保障が在りません。

人が考える能力を持ち、ココまで進歩してきました。この能力を人が滅びるために使うのか
人が喜ぶために活かすのか、考えなければならない時だとおもいます。

未来に向け、子供達の幸せが安心して暮らせる環境を本気で考え、それに向け日本人は
一つになりがんばって行く時だと思ってます。

戦後、日本が高度成長しました。、日本人なら出来ると思います。そう願ってます。

新たなる考えと技術で世界に誇れる日本を取り戻したい。母国を愛したいからそうおもうのです。

今原子力で利益を受けている方ですら、リスクを覆う兵器です。
考え直しやり直して欲しい。

7584 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 【原発ゼロシナリオ】再稼働はしないでください。子供たち
に健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。

福島第一原子力発電所の事故の収束もできていないのに、放射性物質の拡散も止められないのに、どうしてまだ再稼働をしようとするのでしょうか。

電気が足りる足りないの問題ではありません。子供達を被爆させるという事はこれからの未来を危険に晒している事と同じです。

今すぐにでも地球上の自然から得られる膨大なエネルギーを利用した社会を目指すべきだと思います。

7585 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 再稼動反対です。原発0%を希望します。 ３月１１日の大震災により、福島原発が倒壊の危険にさらされている今、
原発を稼動させないことが最優先だと思います。

史上最悪の事故をおこしてもなお、稼動し続ける必要があるのでしょうか。
私たちは日々被曝し続けています。これほど恐ろしいことはありません。
地球に優しい再生可能なエネルギーを使うことはできませんか？

どうかお願いします。地球のために、命あるすべてのもののために。

7586 個人 自営業 ４０代 男性 温暖化防止のための国民運動「未来が変わる。日本が変
える。チャレンジ２５」これを本当の意味で実行するには、
まず政府が原発から卒業することでしょう。

１００年後、千年後の人類、いや地球上にいる全ての生物に対して、この日本が歴史を良い方向へ転換した、日本のおかげで今の素晴らしい地球が存続していると感謝して貰えるような決断をしましょう。もう
エゴは必要ありません。きれい事は結構です。

7587 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロシナリオを強く希望します。原発をゼロにしてくだ
さい。

もっと省エネルギーと自然エネルギーの取り組みを進めてください。原発の安全性にも、経済性にも大きな疑問があるのにもかかわらず、将来まで、原発を残していくのは大変危険で、意味のないことだと思
います。実際には、省エネルギーや自然エネルギー再生可能エネルギーの技術も進歩していくと思いますし、また、現在でも使えるのに、十分活用されていていない技術があると思います。そうしたより安全
でサステイナブルなエネルギーの開発＆普及に力を注いでいっていただきたいと思います。

7588 個人 自営業 ３０代 女性 ゼロシステムを選択します これから大きな地震が予測される地震大国日本で、安全神話が崩れた原発が５４基もあるのはおかしいと思います。
「これから」安全を見直していく原発は「今すぐ」地震が起きるかもしれない日本にはそぐわないエネルギーだと思います。
福島の事故を二度と起こしてはならない、そのためには、事故がおきれば後世まで影響のある原子力エネルギーに頼らない方向で行くべきだと考えます。

7589 個人 無職 ５０代 女性 原発反対 原発稼働に絶対反対します。原発は地震の多い日本には向いていません。原発0％政策をお願いします。福井県の原発は全て老朽化しています。大飯原発も即刻止めて下さい。こんな古い原発を動かすな
んて狂気のさたです。原発は動いているだけで放射能を出し続けています。そして放出熱で海水が温められ環境に影響が出ています。どこの原発も危ない地域に建っています。日本中安全な場所などない
です。
全ての原発を廃炉にして下さい。原発なしのエネルギー政策をお願いします。

7590 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発は必要。 日本のこれからを考えると原発は必要と考える。
再生可能エネルギーは不安定であり、まだ発展途上のエネルギーである。また、日本はエネルギー資源の乏しい国であり、エネルギー安全保障を考えると、化石燃料依存は脱却すべきである。化石燃料に
よる気候変動も問題であり、日本だけでなく世界的に早急に取り組まなければならない。
人々がかなりの節電に取り組めば良いが、その気配はない。
したがって、今後日本が豊かに生き残っていくためには原発は不可欠である。これまでよりも増やせとは言わないまでも、維持は必要と考える。



7591 個人 自営業 ３０代 男性 原発依存ゼロを目指すべき。
東電は一度つぶすべき。

違う未来に進むべき。

7592 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発について 原発再稼働について国は国民の声を無視し強硬的に再稼働を進めようとしている。兵器としての原爆被害を過去に受け、平和利用が前提である原発により三度被害を被った日本。教訓は嫌と言うほど国民
の命、健康と引き換えに学んだはず。しかし、そんな話は無かったかのように原発政策は進められている。国民の健康と命、その価値を政府はどう考えているのか？被災地周辺で多くの被災者が放射能に
よる健康被害を受けているのではないか？再びそのリスクを日本国中にばら撒くのか？何故企業や自治体の判断に委ねるのか？何故被災地の救済より原発企業の救済を優先するのか？脱原発をした諸
外国の後に倣えと言っているのではなく、核と言うヒトがコントロール出来ない物質の原理を見つめ直し、平和な日本となるよう政府は導くべきではないか。

7593 個人 その他 ４０代 男性 原発の再稼動はせず、新規の原発もつくらない。自然にも
人間にもやさしいエネルギーへシフトし原発はすべて廃止
する

原発の再稼動はせず、新規の原発もつくらない。自然にも人間にもやさしいエネルギーへシフトし原発はすべて廃止する
理由は自明。福島の原発事故から何を学んだのか？

7594 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 再生可能エネルギー採用への道を徹底すべき。化石エネ
ルギーば狩猟型、原子力は廃棄物問題で使ってはいけな
いエネルギー、過渡期として可動させても、出来るだけ早
く再生可能エネルギーに置き換えましょう

風力、中でも洋上型は最も効率・コストパフォーマンス二優れえう事も有り、実現性が高い。
日本はこれまで本格参入してこなかったが、ここで現実的な技術開発と、試作開発、耐久試験を開始すれば、３～５年で充分世界のトップに出る事ができ、国内だけでなく世界に貢献できます。
課題は、洋上浮体型構造が注目されていますが、忘れてはいけないのが「回転翼：ブレード」の自動生産システムです。　要素開発と装置開発に１００億＋α ほど必要です。　しかし世界の業界はこの景気で
その通しが出来ずにいます。　だからチャンスなのです。

国内の重工各社は、これを中国など低コストな海外製調達を考えていますが、それは問題です。　品質が安定せず信頼性不足です。　世界の風車の不具合の９０％は　ブレードの品質が原因です。その理
由は労働集約型生産で、提賃金労働者に依存しているからです。づ卯力発電産業の大きな課題の一番がこれだ！　と言って良いのです。　この事を業界の方々は知っているようで判っていないのが問題で
す。

7595 個人 その他 ４０代 女性 原子力発電をすべて廃止し、自然エネルギーへの移行を
望みます

今回の原発事故をきっかけにどれほど原子力発電がリスクが高いものであるかを知った。便利な暮らしよりも、いのちにとって安心、安全な暮らしを希望します。
人類も地球の生態系の一部として、責任ある行動をとりたい。後世の子どもたちが安心してくらせる環境を残したい。

7596 個人 学生 １０代以
下

女性 私は１５シナリオを選択します。そしてもちろん将来は原発
ゼロになることを望みます。なるべく早く原発ゼロにしたい
ですが、現時点では１５シナリオがベストだと考えます。

私は１５シナリオを選択します。そしてもちろん将来は原発ゼロになることを望みます。なるべく早く原発ゼロになるといいですが、無理にそれを押し通すのもうまくいかないだろうし、無理な目標を掲げて国民
がついてくるとは思いませんし、私もついて行かないです。かといってあまりゆっくりと原発をゼロにしていこうとしても、国民の意識が薄れていくと思います。そして私の意識も。今の気持ちが冷めないうちに目
標を設定し、取りかかりたいです。多少は無理もします。どうか原発がゼロになり、今後このような被害が一切でませんように。私たちの将来が、もっともっと明るいものになりますように。私も努力します。

今日、学校でクラスの人が原発についてこう言ってました。
「原発がなきゃ日本の経済は成り立たんのやら？」
エネルギーが足りなくなるとも言っていました。まだそいういう認識の人が多いと思います。原発ゼロが可能だということを、段階を踏まえてそれを実現させなければいけないことを、多くの人に知ってほしいで
す。特に、これからの将来を担っていく学生には、分かりやすく資料を配布したり、講演に来たりしてほしいです。

7597 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力発電所の稼動、及び今後の建設工事の継続への
反対

東日本大震災での事故で、ようやく周知された、原子力発電の弊害。いまだ保障も今後の見通しも立たない中、大飯原発は再起動。追って、他の原発も再稼動する流れにあるのは、誰の目にも疑問であ
る。当地は、東通原発、大間原発、六ヶ所リサイクル工場と日本原燃の重要施設がある青森県ではあるが、原発の廃止により、職が無くなるとの意見もある。それは雇用失業保証の範囲で解決するもので
あり、生命の危険と比べれば、どちらを取るべきかは明らかである。今後、一切の原発、関連施設を廃止するよう、要望する。また、それを差し置いて、どうしても必要というのであれば、本当の理由を明示す
るのが、国家の国民に対する義務である。

7598 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 原発ゼロの未来を希望します。 平和でクリーンに生きていきたいから。

7599 個人 家事専業 ５０代 女性 2030年までに、原発依存度を0％にしてください。 大きな地震、大きな津波。
それだけで大変な事態となりました。
原子力発電というのは、予想を簡単に超えるものであり、人の力を超えていると思います。
難しい事はわかりませんが、目の前の子ども達の未来を簡単に奪う事のできるものだと思います。
電気代の値上げにも協力します。
節電にも協力します。
原子力を使わない電力でお願いします、

7600 個人 無職 ５０代 男性  核燃料利用による発電の即時放棄、稼動中の核燃料発
電所を全炉廃棄するよう求める。

　今回、国会事故調査委員会における調査報告にも明記の通り、東京電力が自らの過失を省みないのみならず事故原因と事故範囲・程度を過少に隠蔽しようとしている点に致命的な瑕疵を指摘せざるを得
ない。あわせて本来は規制監視等の法的な機能を義務としている当該担当政府機関・原子力安全保安院が機能不全に陥ったと指摘された点は、わが国の統治機能が深刻な危機にあると内外に広く周知さ
れた。
　報道機関による世論調査では国民の核燃料利用による発電には過半数の疑問と反対が存在するとの結論が明らかになっている。活断層が存在する等の安全性が深刻に危惧されているにもかかわらず
拙速に関西電力大飯発電所を再稼動させる一方、東京電力は柏崎刈羽発電所をあらかじめ再稼動前提にした経営計画を画策中である。
　この行動では圧倒的な政治不信と、一部キャリア官僚と電力会社との癒着構造への強い疑問により国民の信頼を全く得られない。もともと夏場の使用電力ピーク量を賄えないと言う、根拠があいまいで恣
意的な電力会社の核燃料利用正当化においても信頼性は同じくありえないであろう。
　統治機能を回復し国民一般の信頼を取り戻す意向が本当に有るのであれば、拙速な核燃料利用による発電を即刻中止し国内の全炉を廃炉にむけたコストを詳細に併記した工程表を公表すべきである。
賢明なわが国の国民であれば節電を理解し、仮に電力会社側が威嚇しているブラックアウトが予想されたとしても事前に回避すべく協力を惜しまないと私は予想する。
　今回これほど核燃料利用発電に異様なまでに固執し強硬に推進した背景には憲法を無視した一部の核兵器武装論者と、製造・輸出に関係した産業界の意向を優先させた過誤があったのではないか。国
民大多数はそんな彼らの要求には全く賛成していない、強く再考を求める。
　政治の意思決定プロセスに利益相反する強力なステークホルダーを参加させないと言う方法論はもはや近代政治においては常識であろう。ところがわが国では資源・エネルギーの基幹インフラにこの様に
前近代的な、地域独占経営形態が放置されてきた。再生可能エネルギーの普及促進と同時に、この強力なステークホルダー電力会社を発電・送電・配電に解体分離し自由競争させる様システムを再構築す
るのも喫緊の課題である。
　また年間１ミリシーベルトが限度と定められている国民への被曝許容基準を政府自ら裁量で緩和した結果、ミソギ程度の除染を不完全に実施するのみで被災した住民を帰還させ再被曝の危険に晒してい
る。また関東東北信越にまで広がったホットスポットを厳密に線量計測していない上に、食品汚染調査にも不徹底な粗漏が有る。その一方で当該県内で処理できる汚染瓦礫を全国に分散焼却埋設処分して
被曝拡大を強行するなど、政府の意向は棄民政策なのかと目を疑っている。以上の課題にも至急検討を賜りたい。

7601 個人 その他 ４０代 男性 原発は段階的に縮小していくべきでは？ 福島の事故で、いざ原発が重大な事故を起こしたときに、電力会社はもちろん政府も含めて、「誰も責任が取れないし取らない」ということが、誰の目にも明らかになりました。
そのような危険なシステムに過度に依存した状況は、間違っているのではないですか？

そもそも、まだ福島の原発事故が完全に収まっていないのに、急いで他の原発を起動する意味がわかりません。今この状況で、他の原発が事故を起こしたら、日本はおしまいです。

その可能性は低いですか？
しかし、1000年に一度しかおきないような災害でも実際に起きると福島の事故は示してくれたのではないでしょうか。

原発が安い電力を供給できているのは、湯水のごとく税金が投入されているからであって、運用コスト自体が安いわけではないですよね。税金の使い方を間違えているのではありませんか？原発を今やめ
ても、現行設備を廃棄したり使用済み核燃料を「10万年程」保管したりするのに、今後いくらの税金が支払われるのでしょうか？一国民としては、「ええかげんにしてくれ」という感じです。

その莫大な税金を再生可能エネルギーや日本国内で発見されている新たな資源の開発などに当てるべきではないでしょうか？

これ以上、高レベル核廃棄物を量産して将来に禍根を残すようなことはしてはいけないと思います。原発ができて何十年もたってるのにいまだに最終処分場もできてないお粗末さでは、原発のような危険な
システムを運営する能力は、日本政府にはないと判断するより他にないかと思います。

7602 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発再稼働に反対です。 国会事故調査での結果も「人災」となったからには二度と過ちを繰り返さないようにするべきでしょう。未来へ借金を残さないと躍起になって消費増税を無理やり押しとおそうとしていますが、それなら原発の
負の遺産の部分も未来へ残さないつもりで対応するべきでないでしょうか！野田政権の片手落ちには我慢の限界！！
再稼働に向けて努力している間に自然エネルギーでの電力創出が進められるのではないですか？現に市民団体などは自然エネルギーに取り組んでいるではないですか。なぜ、国民の多くが反対している
事を説得の努力しかせず、別の視点を持たないのか？そこまで強情に再稼働するところに癒着を感じ、憤りを覚えます。

再稼働する前に、実施・考察することが沢山あるのではないですか！
考察している間の電力維持こそ早急に取り組むべきで、再稼働はいわば逆戻りで発展性の無い安易な行動だと思います。

7603 個人 家事専業 ７０代 女性 原発を止めて子供の未来を守ってください。
これが世論です。

放射能の半減期を考えると止めるべき。
プルトニウム　２万４千年
劣化ウラン　４５億年
ともかく、ゆるやかな五木寛之の「下山の思想」
下りるコトも楽しいよ！

7604 個人 家事専業 ３０代 女性 原発ゼロシナリオに賛成します。 原発事故が実際に起こってどれだけ危険なものなのか分かりました。実際に体の不調を訴えている方、ネットや講演会、またこちらに避難してきた方から聞きました。他人事じゃありません、いま日本に起
こっていることを思えばゼロシナリオしかないと思います。

7605 個人 自営業 ３０代 女性 原子力発電所の稼働再開は国民の意見を反映していな
い。福島第一の事故が起こした被害の収集や原因究明も
できていない中こんな雑なやり方での再稼働には反対。
再稼働に反対というよりも決定の仕方が勝手すぎ。

野田総理が大飯原発再稼働の会見で「国民のため」と繰り返していたが、この再稼働決定プロセスを見ていたら、それが嘘だとすぐにわかる。

こんなに福島の人たちは苦しんでいるのです。またこれだけ福島の人たちが苦しんでいるのに東電の社員、役員がボーナスや退職金をもらっていることは酷すぎる。彼らには刑事責任がある。追求されるべ
き。

原発の事故がどんなに恐ろしいか体験した私たちは今後どうしていくか、反対賛成というのではなく、ちゃんと話し合い、徹底的に原発が必要かどうか協議し、もしも必要な場合は１２０％の安全を保証できる
状態で再開するべき。

このメールは果たして誰かにちゃんと読んでいただけるのでしょうか？

こんなにフォントを小さくして、見にくくして・・・お役所の方たちがこれに関していかに消極的か、よくわかります。

どうにかして日本を救いたい。
7606 個人 自営業 ３０代 男性 原発はゼロにして下さい。 原発は作るのは維持費など色々な面を入れて

多少は他よりはもしかすると安いのかもしれませんが

リスクがあまりにも大きく、
また長い未来を考えても
廃棄物などに毒性があるものを
そんなに簡単に使い続けてよいとはとても思えません。

資源の無い国かもしれませんが
だからこそ自然エネルギーの先駆けで第一線を張るような国であってほしい。

それでこそ国として誇りももてます。

今はただ他国にも迷惑をかけている
未来の無い国で

地下が廃棄物にまみれ資源も無くよその国に遠慮うせざるえない国の未来を
子供たちに托したいとはとても思えません。

制御もできなく
危険な廃棄物も出る物で土を汚してはいけません。

今がいいだけ、金の為の人の現在をなんとか変えていってほしい。

こんな事を書いても聞き入れてはもらえないのでしょぅが。。。

7607 個人 家事専業 ３０代 女性 ゼロシナリオ以外あってはならないと思います。 二度と同じ過ちを犯してはならないと思うからです。今生きている子どもたち、そして、いつしか生まれてくるであろう子どもたちに、安心して生活していける未来を残してあげなければいけないと思うからです。
原発をたとえ数パーセントであれ残すということは、事故が起こる可能性も残すということです。どんなに事故が起こらないように対策をとったとしても、絶対に事故が起こらないとは言い切れません。原発がな
くても人々の生活は成り立つはずです。安心して暮らせる未来を子どもたちに残してあげて下さい。

7608 個人 自営業 ３０代 男性 即座に脱原発を要望します。
自然エネルギーへの強力バックアップ、発送電分離をお願
いします。

地震大国日本での原発は不可能です。動かせば必ずまた事故が起こります。

7609 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電が０になる日が来ることを強く願っています。 福島の方々の状況を見るたびに、私たち日本人が原子力発電に足を踏み入れたことに深く後悔の念を抱いてしまいます。
私たちは便利な世の中を夢見るあまり、「命」という最も大切なものを蔑ろにしてしまいました。これ以上未来の世代に負の遺産を残すことは許されることではありません。
日本の高い科学の力で自然エネルギーの活用にシフトチェンジし即刻原子力発電を中止するべきと考えています。

7610 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発ゼロシナリオ 使用済み核燃料の最終処分の方法も確立されていない中でこれ以上増えることはやめるべきであり、風力、太陽光、地熱、波、小規模水力発電などに開発の軸足を移す決意をするなら原発ゼロにしても必
要発電量を確保することは可能である。

7611 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 脱原発！ 震災後、日本のみんなで力を合わせて出来たことを忘れないで欲しい！

7612 個人 無職 ６０代 男性 全原発、即時廃炉。使用済み核燃料の再処理をしない。
こうしたいとする決定をし、法律を整備し、代わりのエネル
ギー開発を、原発に注いできたように注げばよい。

原発で行くと決めた、その意志があってこそ、今日の原子力発電を頂天とする原子力産業が構築された。
それが制御不能になり、生命あるものに毒になり、放射能に汚染した施設、土地、森、海、国土には、何がどう影響を受けるか、解らないことだらけであることが、あの3.11の福一原発事故で解ったことです。
原発を続けるべきとする人は、福島第一原子力発電所事故のもたらした人々えのダメージをどう理解していますか？。原発稼働により生ずるリスクを、誰が被り、泣くのですか？。推進するといって、「被ること
は平気だ、」ですみますか？。例えよしとしても、他に影響を及ぼさないよに隔離出来るエリアは、地球上にはありません。
原発開発と運用に注いできた、膨大な金と人と力を代替エネルギーの開発と施設作りと運用に注げば、新しいシステムが出来ます。人間の意志がきめてきたこと、決めなおせば生まれ直せるんです。

7613 個人 その他 ３０代 女性 原発に反対 原発を強制的に動かすことに、一国民として反対します。

7614 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発廃止 もう２度と福島での人災を繰り返してはならない。原因の特定が出来ていない状況での再稼働なんて、もってのほか。



7615 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 女性 ゼロシナリオ以外の選択肢はありません。
それ以外は営利目的で将来を考えている政策ではありま
せんよね。
大きな我慢を強いられても生き物全ての生命を守るため
に
原発は諦めるべきです。

原発による目先の利を追っていたら日本は滅びます。
安全な原発なんて無いのです。ゼロシナリオを選択しなければいけません。
自民党が作った原発の責任を民主党が取らされるのは気の毒ですが
この次の選挙で勝つ気なら一つだけでも善行を行うべきでしょう。
安全な原発などありません。
今は元気かもしれませんが、福島や東北関東の子ども達大人達が
この先どうなるか誰もわからないんですよ。
私の祖父母は原爆で被爆して３０年後にこれまで誰も癌になった親族はいないのに６０代前半で甲状腺癌で亡くなりました。
放射能を甘くみたらダメです。
ゼロシナリオ以外なら私はもう民主党に投票しません。

7616 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発依存度は０％。それ以外の選択肢はありえません。 去年の3月11日の事故のことは、もうお忘れになったのでしょうか？
今も収束どころか、4号機がいつ崩壊するかも知れず、いまだに放射性物質を大量に放出しています。

7月13日現在、日本で稼動している原発は大飯3号機ただひとつ。関西電力はそれを稼動した後、火力発電所を8機も止めました。大飯は122万キロワット、運転を停止した火力発電所の出力合計は300万キ
ロワット。要するに原発がなくても、何の問題もなかったということです。

火力発電所はCo2を排出する、燃料コストが高い、と言われます。
それは本当なのですか？

原発それ自体がだすCO2は確かに少ないかもしれませんが、電気で制御しなければ、稼動も冷却もできない原発がどのくらいその他のエネルギーで作った電力を消費しているのでしょうか？
そのCo2排出量を合算していますか？

また、燃料コストのことを言われますが、ひとたび事故が起こったときのその賠償費用、運転に伴い排出される核廃棄物の処理費用を考えると、化石燃料を使う火力発電所のほうが本当にコスト高なのでしょ
うか？

判断する材料を提示せず、原子力発電所再稼動ありきで展開されることに、不信感と危機感を持っています。

これ以上の情報隠蔽、情報操作をやめ、直ちにすべての情報を公開し、公の場で議論をしたうえで、すべての原発を即時廃止してください。

それ以外の選択肢はありえません。

以上。

7617 個人 その他 ６０代 男性 原発再稼働反対。 原発は絶対に安全ではないから。

7618 個人 その他 ７０代 男性 原発ゼロシナリオしか有得ない。
国土を汚染し、半世紀元に戻らない土地を広げてはなら
ない。
新エネルギー源の研究開発は政府主導で抜本的に投入
すれば早急に可能である。ＣＯ２の増加も早晩クリアでき
る。

・原発はゼロシナリオしか有得ない。
　　事故があろうと無かろうとこの小さな国に半世紀に亘って人畜に有害な土地　　を増やすこと「負の財産」は残すべきではない。稼動、再稼動を行うこと　　　は、さらに「負」を先に伸ばす事になる。まして想
定外の事態はまだまだ起　　きる。危機管理が甘いといわざるを得ない。
　　人の「クローン」と同じく倫理に係るものではないでしょうか。ここに「経　　済」の入る余地は無い。
・新エネルギー源の研究開発には政府が主導し、産・学・官に人・物・金を抜本　　的に投入すべきである。いままでに原発につぎ込んだ事を方向転換すべきで　　ある。現政権ならば可能であり、早晩成果
が上がることになる。
・既開発のエネルギーへの助成も抜本的に行うべきである。地方公共団体がその　　気になれば可能なことも実施しようとしていない、広大な土地を遊休させ太　　陽光を利用、使用等との工夫をもしない。
提案しても「検討する」だけ。
　　太陽パネルもなぜ値下がりしないか、国策としての取り組みが無いからでは　　ないか。
　　地熱も同じ公園法の改正を早急に行うべし。
　　直ちに出来ることが沢山あるが中央官庁職員がその気になっていない。

7619 個人 その他 ２０代 男性 原発の再稼働に抗議するとともに自然エネルギーへの勇
気ある転換を一日も早く要求します。

今年第１子が生まれました。子どもが生まれて日々思うことは、子どものいのちを守る責任が、両親の努力と社会の保障の中にあることです。そして、安心して子育てしたい、働きたいと願います。原発は、政
府が発表している避難指定地域だけ見てもかなりの範囲です。大飯原発で「想定外」の事故が起これば、私たちは生活を奪われてしまいます。電力は、政治と国民の努力で節電する。再生可能な自然エネ
ルギーに転換していく。この勇気ある決断に一日も早く踏み出してほしいと願います。

7620 個人 家事専業 ３０代 女性 全ての原子力発電所を停止、即時廃炉にして下さい。
送電線を電力会社から切り離して下さい。
核燃料サイクルを断念して下さい。
原発技術等輸出もしないで下さい。

電気は足りています。

原子力発電所の運営と事故の代償が大きすぎます。
国は管理できていません。出来ない事は止めて下さい。

7621 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原子力発電所に関して再稼働および原発依存の反対の
意見

3.11以降、福島の原発事故により放射能汚染と安全性が完全に収束、確保ができてない今、再稼働するのはおかしいと思います。

過去にチェルノブイリの原発事故の被害が例に挙ってるように、４年～７年後に放射能の影響により人体に多大な被害が発生しています。

今なにもそうゆう検査結果が出てないし、出せない状況下にある中、本当に稼働、依存していて良いのでしょうか？

近日、地震、竜巻、大雨などの天災がたくさん起きている中、完全な安全性がなされていないのに、稼働してしまうのは、福島の二の舞になってしまうのではないでしょうか？

もしものことがあった場合責任はだれが取るんですか？

むしろ現状維持や原発依存するのではなく

国民全員で節電、新エネルギーの開発に力を促すのが妥当ではないのでしょうか

国民の国に対する信用は無いに等しい状況です

今一度国民への説明、意見交流を本格実施するべきだと思います

民主主義の国のあり方をもう一度作り直すときではないでしょうか？
政府と国民が一つにならなければ状況は悪化するばかりだと思います

今日本の国民は原発に頼らない国を求めています

どうか今一度検討のほどよろしくお願いします

安全で安心できる日本にしてください

7622 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 15シナリオをベースに「溶融塩炉・進行波炉等の研究」
「中東・アジア地域とのエネルギーバーター」を推進すべき

・原発の即時停止は非現実的。稼働40年を目安として順次廃炉を推進すべき。

・軽水炉のみが原子炉ではない。より安全かつ廃棄物の少ない方式として、進行波炉やトリウム溶融塩炉などの研究と実用化を推進すべき。高速増殖炉（もんじゅ）は廃棄。

・自然エネルギーについては、温暖多雨で晴天率が低い日本は太陽光発電には不適。同様に台風や地震のある環境下で、大規模風力発電は現実的ではない。

・産油国である中東地域やオーストラリアは砂漠が多く「太陽熱発電」の適地。太陽熱発電は太陽電池より発電コストが安い。これらの地域に日本から太陽熱発電プラントを提供し、見返りに原油・ＬＮＧ資源
の提供を受けるなど、世界規模でのエネルギーバーターを推進するべき。

7623 個人 法人等 ２０代 男性 原発は不要だと考えます。経済活動を発展するためには
必要と言いますが、既に若い世代の多くは原発を動かし
てまで進める経済成長が自分たちの幸福と一致しないこ
とに気付いています。

原発の是非については危険性　対　経済活動という構図で論じられがちですが、そもそも何をもって幸福とするのか、どういう社会を目指しているのかという議論が抜け落ちているように思います。
福島の原発事故は何百年も住めない土地を国土に作り、福島に暮らす人々の尊厳をふみじにったことは事実です。私たちは今福島の子どもの支援活動をしていますが、いまだに外で自由に遊ぶこともでき
ず多大なストレスにさらされています。
人間を幸福にするための経済やエネルギーが人間を不幸にしてしまっています。こうしたリスクを抱え続ける原発はいりません。そもそも若い世代の多くは原発再稼働の先にある経済成長に既に希望を抱い
ていません。求められているのは、経済成長の追求から持続可能な成熟社会へのシフトだと思います。

7624 法人・団
体等

会社員・
公務員

３０代 男性 大飯原発再稼働の即刻撤回とその他原発の廃炉 私は今年始めに結婚しました。しかし、子どもを作ろうとは思っておりません。この国はかなりの割合で、決定的に毒性の高い確率がある放射性物質が撒き散らかされ、しかも国民のほとんどが望んでいない
のに危険極まりない原発から電力を受け取るしかないからです。とにかく、原発を止めてください。再稼働を撤回してください！

7625 個人 自営業 ６０代 女性 原発は０（ゼロ）に！！エネルギーは自然エネルギーで賄
いたい。

　私たちが生きている意味は何でしょうか？それは、経済でも権力でも名誉でもありません。それは、いのちを未来につなぎ、心豊かに暮らせる調和の世界を作ることに尽きるると思います。
このことは、総理大臣だろうと国会議員だろうと経済人だろうと変わらない真実ではないでしょうか？

　原子力発電や核が、その未来を脅かす存在であることは明白です。このことは、今回の東日本大震災によって引き起こされた福島原発の事故から明らかになりました。

　よって、子どもたちに未来を手渡すため、私は原発はすべて無くし、エネルギーは自然エネルギーに転換することと、国民の暮らしは環境負荷を減らして省エネルギーを基本とした知恵と工夫で、心の豊かさ
を作っていくことを望み提案します。

7626 個人 自営業 ４０代 女性 原子力発電は廃止し、できるだけエネルギー使用量を減
らし、化石燃料に頼らない社会システムを作っていくべき
だ。

原子力発電は核廃棄物を生み出す持続不可能な技術であり、ひとたび事故が起きれば膨大な環境汚染を引き起こす。日本は既に全世界を放射能で汚染した。この反省に基づき、原子力発電からは完全に
撤退し省エネルギー社会、自然エネルギー中心の持続可能な社会システムを作り上げるべきだと考える。

7627 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発絶対反対。 福島の事故で、日本は全世界に多大な放射能汚染を及ぼしました。これで技術力があるなんて言っていていいはずないと思います。恥を知ってほしい。さらに使用済み核燃料はどうすればいいのですか？
処理する方法がないのに、これを作りつづけていいはずないでしょう。もうやめてください。原発にかけるお金、労力を自然エネルギーにまわしてください。数年ですごいもの作れるのではないですか？

7628 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 女性 原発依存をゼロにしてください！ 原発は、安全性も不確かなままで、リスクが高すぎます。
自然エネルギーへのシフトに、今こそ力を注ぐべきです。
地震大国である日本で、
二度と東日本大震災の二の舞は、許されないことです。

どうか、これ以上、日本を危険にさらさないでください。
安心して住める日本をとりもどしてください。
未来ある子供たちのためにも。

どうか、よろしくお願いいたします！！

7629 個人 家事専業 ６０代 女性 原発０で未来を作っていきたい。原発は、事故を起こさなく
ても、作業員の被曝をともない、また、始末のめどもたって
いない放射性のごみを出し続けている。事故が起きれば
次世代に甚大な負担をおしつける。

原発が日本で作られ、稼動したとき、多くの日本人は、そのリスクを十分に吟味する機会をあたえられませんでした。でも、いまは、日本の原発が危機に対して、まだまだ対策が十分ではないことが、はっきり
しました。事故が起きたときの、立地自治体はもちろん、どれだけ甚大な被害があるのか、しかも、人体、土地、河川や海、動植物に、何十年と影響を及ぼし続ける恐ろしさが、はっきりしました。目先の経済
性だけを追求してきた結果、その経済性をふきとばすマイナスがあるのです。これまでの後始末だけでも、次世代にとてるもない重荷をおわせています。これ以上、次世代を犠牲にしてはいけません。
　原発０で　日本のエネルギーを考えていきましょう。

7630 個人 その他 ６０代 女性 原子力発電技術を廃止して、再生可能エネルギー開発を
指向するエネルギー・環境政策の策定を、強く希望しま
す。

私は、つぎの理由によって、原子力発電技術の廃止を求めます。

１．歴史研究によって、原子力発電と原爆とは同根の技術と認識しております。原子力発電技術の推進・輸出は、核兵器の拡散に繋がります。

２．原子力発電技術は、生成するさまざまな放射性核種を安全な物質に変換する方法・安全に保管する方法を確立できずにいる、不完全技術と認識しております。

３．日本列島は、地球的規模にみて、地殻変動の活発な地震発生地帯にあります。複雑極まりない装置技術である原子力発電技術は、地震発生地帯にはまったく不適な技術です。

上記、１・２・３の理由に加えて、生命を犠牲にしてまでも追求するような経済活動は、正当化できません。なぜなら、私たちは戦後の高度経済成長期に引き起こされた公害問題から、十分に教訓を汲み取る
べきと考えております。
以上です。

7631 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 安全性を確保した上での電力の安定供給が最優先。従っ
て、最低でも10年ほどは原発の稼動が必要

代替の電力を確立するまでは原発の稼働でつなぐしかないと思います。当然、安全性に関しては以前より厳しい水準を要求されます。

7632 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 女性 自然エネルギーへ転換し、全原発の廃炉。エネルギー政
策の失敗を認めよ

再度原発事故が起こり、土壌が汚染されると、狭い日本は国としての維持ができなくことは明らかです。原発の廃炉を進め、自然エネルギーへの転換をし、国内で持続できる政策を！

7633 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は廃止すべきです 原発は、人間がいないと制御できなくなる。
放射能を放出し続け、何もかもなくなっていく。

日本だけでなく、地球全体に迷惑をかけることになる。
子供たちに日本に住んでもらうために、原発を全て廃止すべきです。
原爆の被害にあっている日本が、今度は原発事故で放射能の被害にあう。
日本に原発は必要ではない。

福島の原発事故があったのに、まだ原発を使い続けることは、日本に何もなくなってしまう日が来るかもしれないと言うことだと思う。



7634 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 もちろん選ぶのはゼロシナリオです。人々の意識はすっか
り変わっています。

もちろん選ぶのはゼロシナリオです。輸出もなし。

こっそり揚水発電で、ありあまる電気を捨てているのは冒涜です。

廃炉も、廃棄物の安全な管理も、すべて石油エネルギーなしになりたたないのでは？ネットエネルギーで考えなければいけないのに、「原発」ありきで進めた国策（やはり米国に物言えない敗戦国）は、既に
完全にアウトです。

再稼動で電力会社が「エネルギーが不足するからではなく、事業体の資産価値を落とさないため」などと本気でいうこと自体、心を失っている。

命が奪われ、遺伝子が傷つけられ、外国からの信用を失っていることに気づくべき。自分の娘が「被曝しているから」と結婚を断られたら、あなたならどうしますか。

人々の意識はすっかり変わっているのです。普通の主婦がアンペアダウンを申し込むのです。

できることがあるなら、たとえばGEにPL法を突きつけて、損失を補って下さい。それを福島に還元してください。

社会の省エネ化もグンと進んでいる、人口はどんどん減る予定です。それなのに、どうしてこれまでどおりのエネルギー量が必要なのか理解できない。

「外国からエネルギーを買わなければ成り立たない」という、国家の成立を自ら否定するような時代は過ぎ、もはやエネルギー自前調達が可能だといえる国家戦略室を期待します。

7635 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 女性 脱原発。原発の再稼動反対です。 ●地震の多い日本列島に原発を稼動させるのはリスクが大きすぎる。
●未来に自然を残したい。
●自然エネルギー、代替エネルギーでまかなえるはずです。
　
●考えなければならないのは、防衛の問題です。
　原発がなければ弱い国なのでしょうか。
　武装すれば武装争いになります。
　

7636 個人 無職 ６０代 女性 原発はできるだけ早く（２０３０年より早く）０のすること。
高速増殖炉の開発は中止すること。使用済み核燃料の再
処理はやめて
直接地層処分にすること。

原発はどんなに安全策を取っても、事故は起こると考えるべきです。人間のエラーは起こりうるし、日本のような地震、津波多発国では想定を上回る自然災害は起こりうる。また航空機事故、９，１１のような
テロも含めて全部を
防止することは不可能です。高レベル放射能廃棄物の最終処理も決まらず
原発を動かせば動かすほど増加し、次世代にこのつけをまわすことになり
ます。従ってできるだけ早く２０２０年代には原発０にしましょう。
ナトリウムを使用した高速増殖炉は福島のような過酷事故が起きた場合に
冷却する方策がないと思いますし、開発費を湯水のごとくつぎ込むのはやめ
開発そのものも中止すべきです。
再処理も技術的にむずかしく、コスト的にも高く、やめて直接処分にすべきです。
日本の省エネ技術は非常に進んでいるので省エネ機器の普及を政策的に
とり、再生可能エネルギーの普及も適切な施策を取れば一気に増加します。
原発のコストも明らかになるにつれ相当高いし、原発をやめても電力料金は
国民の許容範囲の増加にとどまりそうです。省エネをしても電力消費が
少なくならないのは省エネタイプでも大きなＴＶに替えるような消費行動
を規制する必要があります。
磁気浮上新幹線のような電力消費大の開発もやめ、交通体系も自動車にたよる
システムを見直してＣＯ２削減をすべきです。
電力を大量に使う大型施設や２４時間営業のような無駄なことを制限して
ＣＯ２削減すればＣＯ２削減目標は達成できるでしょう。

7637 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電所は０％が良いと考えます。電力はガスコン
バインドサイクル発電など、火力中心で自然エネルギーと
言われるものは10%程度でOKです。

原発は核のゴミをどうするのか？機械は壊れます。未来永劫事故が起こらない保証はありません。事故の影響が大き過ぎます。そして原子力ムラも解体しなければいけません。
子供たちの未来に原発はいりません。

7638 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は全て廃止すべきです。 原発は、人間がいないと制御できなくなる。
放射能を放出し続け、何もかもなくなっていく。

日本だけでなく、地球全体に迷惑をかけることになる。
子供たちに日本に住んでもらうために、原発を全て廃止すべきです。
原爆の被害にあっている日本が、今度は原発事故で放射能の被害にあう。
日本に原発は必要ではない。

福島の原発事故があったのに、まだ原発を使い続けることは、日本に何もなくなってしまう日が来るかもしれないと言うことだと思う。

7639 個人 学生 ２０代 女性
私は原発ゼロシナリオを選択します。 3.11の震災が起こり、その後どうして原発を更に推進していこうという考えがあるのか全くわかりません。

今の日本には素晴らしい技術があります。

自然エネルギーでまかなっていけるだけの力があるはずです。

自分たちの命を脅かすようなものにお金をつぎ込んで何になるのでしょうか。

原発の本当の恐ろしさを、国は国民に伝えていないように思います。

一部の人間の欲だけで、人類や地球環境に多大な悪影響をもたらすなんてことはさせません。

みんなが笑っていられるには原発なんていりません。

原発を強制的になくすのは国がやらなければならない使命です。

国民の意見にきちんと耳を傾けて決断してほしいです。

今、原発をなくさなければ日本も人類も地球も破滅してしまう。

7640 個人 自営業 ３０代 女性 原子力発電所の再稼働について 小林と申します。
原子力発電所を今後どうしていくかですが、やはり国民の安全を第一に考えて
当面は火力でまかなって欲しいです。
燃料が…という意見もありますが、どちらがほんとうに燃料をくっているのか？
原発を動かすために原発が動いているというデータもあります。
お金がかかるだけでそんなに発電していない事実を見つめて、考えて欲しいです。
シンプルが一番です。
核を人間がコントロールできない事実が分かったわけですから、今までがんばってきたみなさんはくやしいでしょうが、事実を認め、今後どうしていくかを
国民の立場に立って考えていただきたいです。
よろしくお願いします。

7641 個人 無職 ６０代 女性 (1)案の原発０に賛成

原発に頼らないでも生活できるように一人一人が節電す
る。
例えば我が家は昨年は前年比１５％から３５％しました。
今年はさらに８％も節電できました。家庭でもできる。

また、自動販売機を撤去、コンビニの営業時間の制限、便利になったようでも、電気は必要以上に使っている。ネオンなども昨年の少し暗めでいいと思う。広告はネオンでなくてもできる。
東電は福島第一原発の廃炉、被災者の援助にきちんと援助してほしい。
原発の安全性は確立していないままで、これまでの各地の地盤の影響もあるという調査もある。とにかく二度と福島のようなことが起こらないようにすることが、日本から世界に向けられるべきと思う。

7642 個人 無職 ３０代 男性 現在日本に在る全ての原子力発電所を直ちに停止、そし
て直ちに廃炉にしてください。今すぐ、直ちに。

原子力は今現在の技術では扱い切れない。原子力発電所に事故がないという保証は全くない。今回の福島原発のように。漏れてしまった放射性物質は人体に多大な影響を及ぼすと共に、この先の人類の
存続に関わってくるほど危険なものである。これ以上、普段の生活を毎日怯えながら暮らしたくない。

7643 個人 自営業 ３０代 男性 原発依存度０％をめざすべき。 原発を基幹エネルギーとして位置づける理由が
経済成長、温暖化対策、核抑止力などがあるが、
どれもその根拠が疑わしく、説得力にかける。
それに比べ、実際に起きてしまった原発事故による被害は
甚大なもので、未だに収束せず、人の手に負える次元ではない。
放射能と共存する社会をあたりまえにしてはいけない。
ただちに原発再稼働を中止して、
再生可能エネルギーの開発、普及に全力をつくし、
誇りのもてる原発０の国を目指すべき。

7644 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 エネルギー・環境に関する選択肢について。
ゼロシナリオを選択します。
2030年までにと言わず、今直ぐに。

福島第一原発の事故で食べ物、雨、空気、政府、電力会社他、挙げればキリがない程の不信感、不安感を抱えました。
これは自身が死ぬまで続くことは覚悟しましたが、未来のある子供達に同じ思いはさせてはいけない。
その為の努力をすべきだと考えます。

7645 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発は直ちに０パーセントにして下さい。 今回の福島第一原発事故もまだ収束しておらず、廃炉にする技術さえない状態です。４号機燃料プールは未だ危機的状況にあり、耐震基準を上回る地震が起こった場合倒壊する危険性は常に有り、事故が
起こった場合の収束技術は無いと多くの専門家が問題視しております。
想定外の災害が何時起こるか等は、誰にも予測できません。
よって原発の安全基準など無いと言って良いと思います。

又、使用済み核燃料の廃棄方法も確立されておらず、このまま続けた場合の処理費用が幾らになるか明確ではありません。

電力会社依存型のエネルギー政策から、各家庭や会社で発電、蓄電出来るシステムに補助金を出すなどして、民間の技術開発、商品開発を促していくべきだと思います。

7646 個人 家事専業 ３０代 女性 再生可能エネルギーの開発、推進を国策にし原発に変わ
るエネルギー政策をお願いします。

今後の日本のエネルギー政策を再生可能エネルギーにシフトして欲しいです。日本は技術的にも十分な力と可能性を持っていると思います。
原発は事故が起こってしまった時に対策をとる事が難しい、そして何よりも核のゴミの問題があります。

福島の事故の後は今まで何も考えずに食べていた物が食べれなくなったり、外食もいままでのようにできなくなりました。
また子供が産まれてからは今まで以上に神経質に食べ物や水の放射能に気を使わないといけなくなってしまいました。
これ以上の原発事故のリスクや、核のゴミを子供たちやその後の世代に残してはいけないと心から思いました。

多少の不便があっても構いませんので、原発を再稼働せず、再生可能エネルギーの開発にもっと力を入れてください。そして最終的には原発ゼロの国を目指してください。

7647 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発に安全なんてない！電気が足リてるとか足りないと
か
ではなく　もう原発なんか動かしてはならない！

日本を終わらせたくない

7648 個人 無職 ３０代 男性 原発を0に！そして海外にも原発をつくるな！！ あなた方は、3.11の後にも、利権に押し流され、嘘を嘘と分かりながらも、国民を騙すことだけに躍起になっている。
あの、3.11で一体何を見て、何を感じ、そして何を学んだのか？
短絡的な目先の利潤を追求して、一時は潤ったとしても、一度自然が牙を剥けば、取り返しのつかない事態が待っているだけだと、身をもって知ったのではないのか？
お願いだから、これ以上、浅はかな嘘をつくのはやめてください。
お願いだから、あなたがたを当選させ、養っている、市民たちに目を向けてください。
あなたは、今の地位に上り詰める前、崇高な理想があったのでないか？
このがんじからめになって、カネを増やすことにしか力が働かなくなった、利潤追求のシステムを、より、民主国家に沿った形に変え、皆が少しでも生きやすい方向に舵を取る、その原動力となりたかったので
はないのか？
目を覚まして欲しい。
あなたがたが見くびっているほど、今の事態は軽くなんかない。
このままいけば、必ず、この国に取り返しのつかない大きな混沌がやって来る。
お願いだから、一人一人の命と、生活に根差した政治に立ち返ってください。

7649 個人 自営業 ５０代 男性 恒久的で安全なエネルギー源として地熱あるいは地球の
マグマ流の熱源を利用し，発電設備として既存の原発を
有効活用することを提案したい．

従来の火力発電や原子力発電は，資源の大半を外国に依存しており，さらには廃棄物の処分や環境にたいする負荷が大きいことなど．さまざまな問題を抱えている．いっぽう，環境にやさしいと言われる太
陽エネルギーは，太陽電池を作る過程で多くのエネルギーを消費する．風力発電は風害と言われているように，超低周波による環境被害が報告されている．このように，従来のエネルギー源も，自然エネル
ギーを利用する方式の多くも，それぞれ問題を持っており，切り札になるものがないように思われる．
ところで，地球自体はひとつの原子核融合炉であり，マグマをはじめ地熱として無料でしかもほぼ無尽蔵に利用できるエネルギー源を無視するわけにはいかない．しかも，環境にたいする負荷や廃棄物の心
配も少ない．日本はそのためのエネルギー源が豊富にあり，技術的にも世界中に輸出している実績があるので，代替エネルギー源として最も有望と考える．初期コストは相当に必要かと見積もれるが，将来
への投資として，恒久的なエネルギー源を是非とも手に入れ，積極的に活用すべきと考える．

7650 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオを指示します。
廃棄物の処理方法が決まっていないのに、原子力発電を
続ける意味がわかりません。

電気は唯一のエネルギー源ではありません。しかも、エネルギー効率も３３％程度に過ぎません。もっと、使用目的にあったエネルギーの選択をして原発を使わないようにするべきです。

日本が本気になれば、何でもできると思います。
　核廃棄物を東京や大阪で処理できるというなら、いいですが、やはり危険が伴うからこそ、電源三法という法律も必要なわけです。

実際に、事故が起きても、原発立地の住民の命が軽視された実績がある以上、これ以上、国民の生命財産を無駄にしてはいけないと思う。



7651 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 エネルギー輸入依存度が高い日本は、ゼロシナリオのよ
うな極端なエネルギー選択はエネルギー安全保障面から
避けるべきで、多様なエネルギーをバランスよく利用する
のが一番よい。よって、(3)シナリオを選択する。

　エネルギー輸入依存度が高い日本は、世界のエネルギー情勢が変化しても少ない影響で済むように、ゼロシナリオのような極端なエネルギー選択は避けるべきだ。
　太陽光発電拡大の政策で「設置可能な全ての住戸に導入」というのは現実味がなく、本当に実施する場合は設置補助金等が必要で、それは国の借金を増やし、増税につながる。私たち世代は、年金保険
等でたくさんの税金を納めているが、将来の還付に期待できない今、更なる増税は「納め損」という感が非常に強い。会社員から税金をたくさんとるのではなく議員の税金無駄遣いを減らして、その分で国の
事業としてメガソーラーをやって太陽光発電を徐々に拡大していく方向にしてほしい。
　原子力発電は多様なエネルギーを利用していく上では必要なエネルギーであり、原子力安全は最も重要である。国は電力会社だけに責任を押し付けず、自分たちも専門性を高めて、安全性を高められるよ
う助言・指導していくべきである。それが国が認可している「責任」にあたると考える。
　中長期といいながら２０３０年までは１８年ほどしかない。その年月で再生可能エネルギーの極端な拡大は無理がある。もっと倍以上の年月をかけて20～25シナリオを目指してほしい。

7652 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原子力発電という、リスクが高い発電システムに頼る事を
止めて下さい。
自分の一生だけでなく、これから日本で生まれ育つ子供
の為にもお願いします。

私は福島の原子力発電の事故の影響を考え、妊娠した妻と関東から離れ高山で生活を今年から始めました。
自分たちの身は、自分たちで守るつもりでいます。
しかし、日本がこれ以上原子力発電を推進する国になってしまってはどのようにこの国に生活の基盤を築いたら良いのか分かりません。

福島原子力発電所の事故の収束もつかない中、大飯原発の再稼働も決定しました。

節電や新しい自然エネルギーの推進に、より力を注ぐ事が日本の次に進むステップなのではないでしょうか。

経済の為とは言え、無駄な電気を売り、浪費をさせるような世の中では私たちはあの震災から何を本当に学べたのでしょう。

化石燃料に頼らず日本が自立する為、地球の温暖化防止の為、等の目的が前提の原子力の推進であるならば、もう一度しっかり考えて下さい。

よろしくお願いします。

(削除)

7653 個人 無職 ６０代 男性 原発無しでも日本の電力消費がまかなえることは、今年
実証済みです。今後とも原発に頼らない発電と省エネが
効果をだし始めており、２０３０年に原発ゼロの目標は容
易に達成できます。

２０３０年には原発ゼロとしてほしい。その理由は概要で述べたとおり。

7654 個人 自営業 ３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を望みます。 福島原発一基の事故で、この有様です。
いまだ終息の見通しも立たず、放射能は駄々漏れ状態です。
放射能汚染さえなければ、東北の復興はもっとスピーディに進んだはずです。
これからの時代に原子力はあってはならないと、誰もが思っています。
最稼働などありえません。廃炉を進めて下さい。

東京電力の独占体勢を早急に廃止して下さい。
電気事業者を自由に選べる体勢作りを進めて下さい。
自然エネルギーを推進して下さい。

以上。

7655 個人 無職 ６０代 女性 エネルギーを原発に依存することは止めてください。
原子力の研究エネルギーを、太陽光、風力、地熱などの
自然エネルギーへの転換のために使ってください。

世界でも有数の地震国に、原発を作ったのは間違いでした。事故が起きれば、どんなことになるのか、福島が証明してくれました。安心して住むためにも、全ての原発を廃炉にしてください。

7656 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発はいりません。 一企業一社に独占的な電力を持たせている事事態、政府も利益に集るハエの用に見えてなりません。
配電網を国が買い取りもっと代替エネルギーの普及をすべきだと思います。
東電が全ての責任なんて取る気もなければ背負う気もありません。
現実私も電気無しでは生活出来ません、でも選択肢があるなら原子力エネルギー以外を使用したいです。
エネルギーを国民に選ぶ権利を下さい。
人類が生存していないかもしれない先まで迷惑をかけるのですか。

良くしましょうよ、未来を繋ぐ子供達のために。
組織の中にいると自分の意見を言えないかもしれません、でもあなた方の愛する人達が後にどうなるか、あなた方なら分かるはずです。

7657 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原子力発電所は廃止すべき 私の住む新潟県には柏崎原子力発電所があります。
現在稼働していませんが、政府の方針では、将来的に稼働する見込みがあるように伺いました。
ですが原子力発電所は廃止にすべきだと考えます。
その理由はとても危険だからです。
危険な事をしてはいけません。
人が危険な事を止める事ができないのは、大抵、知性が足りないからです。
国を動かす立場の人達に知性が足りないと、モラルが低下し社会は崩壊してしまいます。
私も昨年、福島第一原子力発電所が事故を起こすまで、原子力発電所がこんなに危険なものだとは思いませんでした。
何の根拠もなく、安全な施設なのではないかと、頭のどこかで考えていました。
知性が足りないので、科学と言うものを迷信していたのです。
科学を、科学的に理解する知性に欠けていたのです。
しかし今は原発がどれほど危険なものであるか、良く理解することができました。
なので一刻も早く止めるべきです。
電気が足りないなら、使用量を制限する等の措置を取って頂きたいです。
再生エネルギーを模索しながら、正しい道を歩んで下さい。

7658 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電等による核エネルギーの使用は自然環境の
著しい破壊を引き起こし、生物の生態系に危機的なダメー
ジを与える。核分裂は地球崩壊をまねく。

核エネルギーを使用すると副次的に排出される放射性廃棄物から放出される放射線が生物にとって非常に有害である。放射線により生物細胞のＤＮＡは著しく損傷を受けて、生命を維持する機能を不全に
いたらしめる。したがって、核エネルギーの元となるウラン２３５等の濃縮は行わないことが必要である。また、このウラン２３５の大量の核分裂は、地球の地殻変動に対し影響があるため、それを明確に認識し
ていないまま無闇にそれを分裂させることが、地球の気候変化や自然災害の原因となる恐れがる。極端な話、海水を温め続けることはマグマの熱放出を妨げるため、結果的にマグマを再加熱していることと
同じである故、核分裂をこれ以上、引き起こしてはいけない。即ち核分裂によって地球崩壊をまねいてはいけない。

7659 個人 会社員・
公務員

３０代 男性  原子力発電は今すぐやめるべきだ。理由は以下の3点で
ある。1 大量のプルトニウム  2 地震は起こるもの 3 次の
新しい発電を考える良い機会である 以上から、原子力発
電を継続することには強く反対する。

 原子力発電は今すぐやめるべきだ。福島の事故では、どれくらいの人が被曝したのかわからない。ただちに影響が出ないから大丈夫とACで発表したときには、空いた口がふさがらなかった。体に入りこんだ
放射性物質は、数十年に渡り細胞を傷つける。傷つけられた細胞は、コピーをつくる。数十年後にそれが出るはずだ。核分裂を制御することはできなかったのだ。やってはいけなかった。
  私が原子力発電に反対する理由は以下の3点である。
1 原子力発電を続けると、大量のプルトニウムが生まれる
  ウランを燃やしてそのカスはプルトニウムとなる。人類はプルトニウムを無毒化する方法をみつけていない。極めて危険な物質をつくり続けてしまう。この毒をどのように処理するのか。処理できないのである
から、早急にやめねばならない。
2 地震は起こらないことはない
  日本三代実録に東北地方でおきた貞観の地震と津波のことが出ていたが、もう少し史料にあたると400年前にも同地域で同規模の地震、津波があったようだ。環太平洋造山帯の日本列島に地震が起こら
ないわけがなく、自然の脅威にかなうものなど無い。自然の前では人間は無力なのである。
3 原子力の次の新しい発電を考える良い機会である
 ソーラーパネルを設置する家が増えてきた。その他にも新しい発電方法はいろいろあるだろう。ソーラーパネルに限らず、新しいことを始める良い機会である。新しい発電方法を世界にさきがけておけない、
世界のなかで主導権を握れる可能性もあるでしょう。経済成長や雇用を生むチャンスとせよ。
以上から、原子力発電を継続することには強く反対する。

7660 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロシナリオ 再稼働しないことを強く求めます。
使用済み核燃料の処理の方法も確立しておらず、また、一度事故が起こると取り返しがつかない事態になるということは、福島第一原発の件で周知の通りです。
これ以上、将来に不安材料を残す原子力エネルギーから、早く脱却するべきです。

日本の誇るべき技術を駆使すれば、自然エネルギー利用も実現可能なはずです。
世界にその技術力を見せつけ、日本が主導して自然エネルギーへの道をつくっていきましょう。

7662 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力ゼロシナリオに賛成である。
原子力は使用済み燃料の処理方法が決まっておらず、将
来、莫大な費用がかかる可能性も高い。
需要は少子高齢化や産業構造の変革、省エネ技術の拡
大などで大幅に抑えられる。

原子力だが、使用済みの燃料は高速増殖炉が見通しがたたず、処分方法が決まっていない。長年にわたってコストがかかり続ける可能性があり、将来の日本にとって大きな負担になる可能性がある。ま
た、事故の可能性はゼロではなく、事故が起こったときの影響、その後のコストも莫大である。
需要の予測だが、少子高齢化で海外から移民を受け入れない限り人口は減少する。家庭での一人あたりの電力消費量は、２００４年頃をピークに下がっている。さらなる省エネ化、ピークシフト技術の導入で
さらに３０～４０％の削減可能性はある。実際に私はメーカーで省エネ技術にも取り組んでいるが、まだ改善の余地があり、具体的な開発も進めている。
オフィス分野の省エネだが、ITネットワーク機器の増加で電力需要が拡大してきたが、省電力機器の普及でITネットワーク機器の省エネ化が進んでいる。照明のLED化、高断熱や自然光、自然風利用のオ
フィスなども増加し、オフィス分野でも大幅な電力削減が見込める。特に企業ではコスト意識が高いため、省エネ機器への置き換えが進んでいる。PCから省電力のタブレットPCやスマートフォンなどの普及も
オフィス分野でも省エネに役立っている。メーカーは省エネ技術居層をしており、すでにビジネスチャンスとなっている。
産業分野の利用も、重厚長大産業、コモディティー産業から、知的産業などにシフトしてきているため、経済成長と比例してエネルギー消費量が増えることは考えにくい。
電力需要増の可能性がある電気自動車の普及だが、蓄電池を積んでいる自動車は、変動の大きな風力や太陽光発電でも充電可能なため、自然エネルギーとの親和性も良い。特に自然エネルギー派の消
費者には電気自動車＋太陽光発電などが好まれており、自動車メーカーにとってもセットでのビジネスチャンスとなっている。電気自動車のかなりの部分は自然エネルギーでまかなえる可能性をもっている。
以上のように、需要を大幅に減らしつつ様々なビジネスは可能になります。
原子力ゼロでも十分電力はまかなえるし、安易な原発よりも、脱原発を日本が推進することで、将来の負担を減らしつつ、新しい産業を創出し、多くの企業にビジネスチャンスをもたらすことができると考えま
す。

7663 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発ゼロを政府は選ぶべきです。 経済的にも安全保障的にも原子力発電の優位性は低いです。

7664 個人 その他 ６０代 女性 「原発ゼロシナリオ」に賛成です。 日本のような立地条件で原発を持つということ自体、異常です。目下、大飯原発1台しか稼動していないのに、計画停電をしていないのなら、今まで54台も大金をかけて動かしていたというのは何のため？
全て、政治家、役人、原子村の人の利権のためだけだったことは明らかです。もっと将来の日本国民の安全第一でエネルギー政策を考えるべきです。

7665 個人 法人等 ４０代 女性 大飯原発の停止を求めます。全ての原発の廃炉を願いま
す。エネルギー政策の転換を望みます。子どもたちに未来
を。

福島で放射能にさらされ、社会生活が壊された人々がいます。その問題がなんら解決していないまま、「国民の生活を守るため」という理由で再稼動が行われたことは、福島の人々は守るべき国民ではな
い、と宣言しているようなものです。
想定外の事故や災害にもろいことが露呈した原発に、これ以上依存するのは間違っていると思います。すみやかなエネルギー政策の転換を、全ての原発の廃炉を求めます。それが何より、国民の命を守る
ことにつながると思います。
「わたしは何歳まで生きられますか？」そんな手紙を子どもたちに書かせないでください。子どもたちにそんな恐れをいだかせるような社会は間違っていると思います。
どうか、未来を守ってください。

7666 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発はできるだけ早い時期にゼロを目指すべき。ウランの
採掘に始まって原発労働者の被曝問題。そして今回の事
故。どれほど便利であろうとも多くの人の犠牲の上に成り
立ったエネルギーなどとても受け入れられません。

現在、多くの人たちがデモやネットで脱原発の意思表示をしています。にもかかわらずその国民の生活の為という理由で再稼動を強行しました。これだけ多くの人の声をこれだけ無視できる理由はなんでしょ
うか。守るべき国民がＮＯを突きつけているのに、いったい誰のために原発を死守しようとしているのでしょうか。個人的には省エネにこそ最も力と金を注ぐべきだと思います。人口が減少していっているのに、
消費エネルギーがどんどん増えていくことこそおかしいです。その先に様々な破綻があるのは容易に想像できます。今こそ国が主導的になって大量消費の破綻社会ではなく、持続可能な社会へと舵を切り、
この分野で世界をリードする国を目指していって欲しいと思います。
現在も、福島を中心とする汚染地域では人々が深い悲しみと苦しみの中にいることを決して忘れてはいけません。今回の事故から学び、二度と同じ過ちを繰り返してはいけません。どうかよろしくお願いいたし
ます。心の底から願っています。

１．安全性
　　福島第一原発事故により多くの人は感情的になっており、マスコはこれに迎合している感がある。原因が究明されていない、教訓が反映されていない、安全性は確保されていない　といった論調である。
しかし現実には対策がとられつつあり、事故原因から津波に対する非常用電源確保と炉心緊急冷却用水源は確保されつつある。またPRされていないが、核燃料廃棄物は青森で今後30年以上分、中間保管
される施設があり、最終処分場を探している途上にある。多くの人は家庭の生ゴミが放置されている感覚でうけとっているのではないか。決して「トイレなきマンション」ではない。
　　日本は核燃料サイクルで処理し、ガラス固化体として保管する仕組みで対応しようとしている。更にオメガ計画で有害な核の半減期を短縮する研究もしているこことは知られていない。フィンランドでの地
下400m強に埋め込むオンカロ方式もあるが、日本の推進している方式はけっして間違っていないともっと国民にPRすべきではないか。
２．資源・価格・経済面
　　もともと経済的に得られる化石エネルギー減は日本には無きに等しいので、エネルギー密度の高い原子力の平和利用を目指し、大学にも1960年台に原子力工学の学科が新設された。そして東海村の原
子力や大阪万博における原子の火などが希望の星となっていた。更に石油ショックで脱石油と原子力発電は必須のものとなった。環境面でLNGや燃料価格面で石炭発電に変化はしてきたが、ベースの電
力を支える原発は物づくりをする産業にとって、安定電力量と質の両面で産業の米であったと言える。原発のない現在LNG等火力で代替すれば、その燃料費で貿易赤字が月1兆円近くなり、これでは日本の
経済が成立たない。また電力価格が高くついて、円高で苦しい製造業の国際競争力はなくなり、リスク分散で一層海外移転がすすむ、そして雇用は減少し、産業が縮小すれば農業漁業や商業等全てが成
立たなくなる。欧州の原発縮小動向はあるが、依然として海外は原発を大きな電源としており、これとの競争に伍していかなければ、日本経済は成立っていかない。資源面経済面から原発は必要である。
３．再生エネルギー
　　風力、太陽光等発電が普及すれば、原発は不要といわれるが、実態をよく知らないからではないか。再生エネルギー密度（例えば、面積当りの発電量）は火力・原子力に比べ3~5桁低く、電力への変換効
率を100%としても高価な電力しかえられない。また相手が自然なので不安定で、あてにできない。沖縄で聞いた風力発電の話であるが、電力か欲しい時には風が吹かず、不必要時に風が吹くことが多いと
のことであった。蓄電する方法は経済的にみて更に高価で、量が限定される電力になる。日本でもこの7月より再生エネルギー買取制度がスタートしたが、太陽光発電はkWh当り42円という高価格で、経済
原則からみて持続性はない。いずれドイツ。スペインのように下げざるをえなく、量は伸びないいであろう。
石油ショック後に一世を風靡したロビンズ氏提唱の「ソフト・エネルギー・パス」では、2010年ごろには全エネルギーの7~8割が再生エネルギーで賄えるとされたようだが、全く実現していない。所詮再生エネル
ギー密度が火力・原子力に比し圧倒的に低く、経済的に持続性がないからである。環境面でも決してエコでなく、太陽光は必ず影ができるし、風力は低周波振動やバードストライクのようなことがある。英国
が海上で3200万kW風力発電(原発30基相当分)の計画をしているとの記事があるが、所詮自然が相手なので、安定した電力及び経済面で大きな疑問が残る。
４．温暖化
　　京都議定書の6%削減すら出来ない中で、わが国の首相は海外に対し、25%とか50%とか削減目標を発言されている。これを実現するには、原発の推進しかないのではないか。大きな省エネはやり尽くし、
重油からLNGへの燃料転換もかなり進めてきている。再生エネルギーは前項のごとく、経済的からも持続的にはならない。温室ガスを発生しない原発が頼りである。
５．総論
　　原発は100%安全かと言われれば、それはない。隕石落下やマグマ噴出があるかも知れぬ。いかし歴史的に知る範囲でそういった現象がない、或いは可能性が低ければ、経済性とのバランスで、考えて
いかねばならない。わが国が2050年には9000万人以下になる予想は聞くが、この人口を養っていくためには、金融・観光・商業等といったソフト産業では不可と考える。やはりこの国は知恵・技術等で原料
を加工製造して、貿易により食べていけるお金をえていかねばならない宿命がある。そのためには安定した量と質の電力を経済的に確保しておかねばならず、世界の情勢が変動することを前提とした安全保
障面からも、原発25%は最低限必要で、3つの中の選択では20~25%を採る。今回は3つの中の選択しかないが、更に50%近くまで 増加させねばならないのではないか、そうしないと電力の確保のみでなく、温
暖化防止目標もで、達成できないと思われる。再生エネルギー比率が、どのケースも25%以上は非現実と思う。福島の被爆と被災者のみを見て、感情のみで反原発を唱えている方々が多いことを懸念してい
る。わが国の将来のエネルギーのあり方を、安全性、経済性、温暖化防止、環境面、国際情勢の変動に耐ええる安全保障、再生エネルギーに関する海外との条件差等より、冷静客観的に総合して選択せね
ば国のエネルギー政策を誤るし、これまでの努力を無駄にしないよう留意せねばならない。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上

源のないわが国が物を製造加工して、1.26億人が食べて
いくため国際競争力ある電力が必須で、このエネ源として
原発は20-25%最低限必要である。

男性７０代法人等個人7661



7667 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発依存率０％です。 また同じ規模の地震・津波が来た際、被害を出さない方法を解明できたのか。全く説明がない。安全確保ができていない以上、危険は0％ではないはず。どう責任をとるのか。危険性を0％にできるまでは少
なくとも依存率は0％を通すべき。（おそらく0％にはなるわけないが）

7668 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力依存度０％を希望 　福島原発の事故で証明されたように、原子力は人間の手では制御できない危険性が極めて高く、このまま国策で原子力を維持していくことは、国を滅ぼすことに等しい。国民の安全を完全に確保できない
政府は、政府としての資格はないと考える。
　再生可能なエネルギーの開発を拡大し、これまで培ってきた日本の技術力をいまこそ生かす機会である。３０年後の子どもたちが、我が国のエネルギー利用について世界に胸を張れる状況をつくるために、
脱原発の方向を徹底すべきである。

7669 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発には反対です 本当に大切なことって何でしょう。

7670 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発再稼働には反対。電力会社と官僚の天下りの為の
再稼働には何の
意味もない。クリーンエネルギーを成長エンジンに位置づ
けて新たな産業政策を実行することが大事。

かつて日本は、高度成長を支える為に50基にものぼる原発を地方に建設してきた。それは、政府の産業政策投資として、電力会社の研究開発投資を支え
地方産業の開発投資として、もっとも安易な解決策にしかなっていない。
今回の様な事故で、原発が停止すると、自立性を失った地方は夢を見続ける麻薬を欲し、電力会社は、維持するための費用にも窮して、再稼働意外の
思考を停止してしまう。
政府官僚と電力会社だけの利益が優先された構図から脱却していけば良い。
原発にまわるお金をクリーンエネルギー政策の研究開発投資として日本の新たな成長エンジンとして発展させていく事が大事。

7671 個人 自営業 ３０代 女性 「(1)ゼロシナリオ」（原発比率0％）を選択します。
原子力発電所の即時撤退を求めます。

大飯原発再稼働につても「安全性は確保された」と言いますが、活断層の問題をうやむやにしたままで、安全対策が十分とは言えない状況ですし、老朽化した原子炉を使い続けることにも大きな疑問と不安
を感じます。
また、核燃料サイクルの問題も明確な結論が出ていません。
１０万年後にまで影響を及ぼす核廃棄物を、これ以上出さない努力をすべきです。
2030年とは言わず、一刻も早く、脱原発を実行すべきと考えます。

7672 個人 学生 ３０代 女性 日本の原発を直ちに0％にしてください。 福島の原発事故で日本の国土を失いました。
除染なんて意味ない。
アメリカ軍も撤退した数値の土地に、まだこどもが暮らしているなんて信じられません。
東日本大震災からの復興、原発全廃炉、まずこれに全てを集中してください。
世界最悪の原発事故を起こしておいて、まだ増やそう、稼働しようなんて、愚かなことは直ちに辞めてください。

たとえ、GDPがどんなけ下がろうと、どうでもいい。

日本を失いたくはない。

7673 個人 自営業 ４０代 女性 福島原発事故に見られるように原発は人間が制御しきれ
る物ではないので、原発を０％にする方策を日本が積極
的に示せたらと強く希望します。

使用済み核燃料の処分方法も全く決まっておらず無毒化するのに10万年かかるようなエネルギーは人類に扱える物ではないと思います。経済活動停滞のリスクを訴える方もいますが、長い時間軸で見て人
類・自然・地球にとって何が幸福かをきちんと考えるきっかけを日本から示したい。被爆・震災を受けた日本だからこそ説得力を持って世界に訴えることが出来ると思います。

7674 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発の再稼働に反対！ 自分達の子孫に希望や誇りがもてるような日本にしたい！とはいっても再稼働をしないと弱い人達を救う義務があるとは思います。ですので、5年後、10年後の将来に対しての原発廃止を明言して欲しい！
それで納得できる人達も多いはずです！それと、原発に代わる積極的なエネルギー政策を進めて欲しいです！来年には二児の父親になります。日本の未来を守ってください。

7675 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 当然「ゼロシナリオ」である。
地震大国日本で，原発の安全性を保つことは不可能であ
る。「想定外」はありえない。いますぐ脱原発を実行するべ
きである。

当然「ゼロシナリオ」である。
３.１１福島原発事故で原発の危険性はあきらかになった。国の政策も東電の弁明も信用できない。ごく一部の利益のためにやっているとしか思えない。故郷を失った人達の苦しみ，将来の子どもたちの苦労
を考えると，もう原発はいらない。これだけ科学技術の発展している日本なのだから，原発がなくても，自然エネルギー，再生可能なエネルギーだけでやっていけるはずだ。国がごく一部の利益にとらわれ，ぐ
ずぐずして，脱原発の方針を明確に打ち出さないから，いつまでたっても物事が進んでいかない。いっこくも早く，ゼロシナリオに向かってスタートをきるべきだ。

7676 個人 その他 ５０代 男性 火傷してなますを吹くの諺もあります。 見直しの機会を持ちながらベストミックスを探すべき、イノベーションが阻害されては、社会主義国家のジリピンになると思います。

7677 個人 自営業 ４０代 女性 原発の再稼動にも反対なら、原発をすぐにでも廃炉にして
いただきたい。人間の知恵を信じて一日も早い原発０％を
実現していただきたい。また、海外へ原発を売るなどと言
うのは、恥ずべきことだと思います。

経済というか経団連の方をはじめ、この原発の利権にからんだ方々の必死のしがみ付きははなはだおそまつだという感をぬぐえません。いま、問われているのは世界にたいして日本人が未来にどうゆう選択
をし、また生き様を見せるのかだと思います。このまま、自然環境を破壊する、人智でコントロールできないものを動かし続けるの愚を冒せば、世界から蔑視されるばかりでなく、国民の信頼を失い、不振とあ
きらめの国になるでしょう。なぜなら、私たち大人がいつのまにか命を優先させることより、経済、つまりはお金を優先させるようになったからです。いつのまに日本人はこんなに落ちたのかとなさけなくなりま
す。どうか、そろそろ人間性をとりもどした政治をして下さい。いま、この世にいるたかだか100年ほどの人生しかもたない私たちがこんなに自然界を破壊してはいけないと思います。何世代も連綿と続く人類の
歴史に恥じないよう、また子孫に健全な環境を残していけるよう目先の利潤に迷わされることなく判断いただきたいのです。人間としての品性のある選択をお願いいたします。

7678 個人 その他 ２０代 女性 原発反対です。原発ゼロの日本にしてください。 私はみなさんより詳しいことはよくわかりません。全然詳しくありません。
でも、原発がいらないということは分かります。
たしかに原発をやめるということで大変なことはあると思います。
それでも、人の命が一番です。
私の大切な人が原発を無くし、安全な未来を残すために頑張っています。
だから私も頑張ろうと思います。
私はいずれ子供を産む立場です。
子供が産まれた時に今の日本の状態だと、安心して育て、暮らすことが出来ないです。そして今でも食べ物などによって内部被曝していないか、将来無事に健康な赤ちゃんが産めるか心配です。
今からでも辞めれると思います。
自然と共存を目指し、世界中から、あの原発事故や大震災を経験した日本がお手本になり、尊敬されるような自然エネルギー社会を作ってください。そのためならどんなことでも協力したいと思っています。
どうか原発をやめてください。

7679 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は動かしてはいけないと思います。 日本は四季がありとても美しい国、私は日本に生まれそして日本人で良かったとずっと思っています。
しかし日本は地震がとても多い国でもあります。
原発というリスクのある発電は不要です。

また、放射性廃棄物を何万年も埋めるという、今が良ければ後は知らないという姿勢は疑問であり。
海水をかなり温める事による生態系の影響も大きいと思います。

最後に福島の事故が続く中、誰も責任を取らない国で原発を動かすのはありえません。

以上が理由です。

7680 個人 自営業 ３０代 女性 ゼロシナリオにするしかないのではないでしょうか。 地震が多い日本において、どんなに厳重に安全対策を考え施したとしても、
完璧な安全策はないと考えます。
２度目のメルトダウンはこの国においてありえないでしょう。
ゼロシナリオに持って行くには色んな壁があるとは思うのですが、
いざ次にメルトダウンしたときのリスクは計り知れません。
経済も、お金も、仕事も、健康な体があってこそです。
お湯を沸かしてタービンを回すくらいの事で、核分裂させなくても
いいと思います。
もう福島のような事はごめんです。

7681 個人 自営業 ４０代 男性 原発ゼロシナリオ 原発は国民の生活を脅かす発電施設です。
未来の子供たちのためにも、早急にすべての原発を止めて欲しい。
核廃棄物や不慮の事故、地震、テロなど、原発の存在は危険すぎる。
特に地震の多い日本に５０基以上の原発があるなんて、信じられない。
原発ゼロシナリオで日本の未来を救って欲しいです。

7682 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は、直ちに稼働を止めて、全原発の解体にむけた長
期計画の策定を求めます。
原発の代替エネルギー対策は、長期的には自然エネル
ギーへの転換、短期的には節電と火力発電の再稼働。

核爆発や放射線は、人類がコントロールできないものです。将来的にはわかりませんが、現在は制御できないことは周知のとおりです。人智を超えた物に頼るのは、非科学的で、将来に対して無責任である
行動といえます。
エネルギーの需給関係でいえば、明らかに無駄な電力を消費している状況です。防犯対策という名の下にある自動販売機の削減。特に、青少年対策の観点からもたばこの自動販売機は即時撤廃できるは
ずです。そして、パチンコ業界の規制。過度の企業広告の規制。知恵を働かせれば、いくらでも節電は可能です。しかし、個人に対しては協力を呼びかける程度で、義務づけず、ましてや料金の値上げなど
もってのほかです。
私の父は、原爆被爆者でした。被爆のおかげで、闘病生活をよぎなくされ、その反面、国からの保証は乏しく、貧困家庭でした。原発の継続は、原爆被爆者と同様の被害を起こす可能性が高く、同じ境遇の
子供たちをつくりただしたくありません。
現在、妻と子がいますが、妻はが英国人です。福島原発事故後、まったく政府や報道を信じられず、完全に日本不信となりました。経済の面では「国際化」をよく主張されますが、他国から信用されない状況を
つくりだしておいて、国際化とはばかげています。
国民に対して、諸外国に対して、そして将来に対して責任もった態度を示すために、一刻もはやく原発は廃止してください。

7683 個人 自営業 ４０代 男性 原発再稼働反対。原発ゼロ賛成。 大飯原発再稼働の理由が、電力需要のためではなく、実際に再稼働後に火力発電の稼働率を下げたということが事実であるならば、民主国家の国民として許すことができることではありません。本当の理
由と一緒に原子力村のことも明確にし、国民の声を聞くべきです。電力が本当に足りないのであれば、そしてそのために国民が節電し、電気代の値上げに対応しなくてはならないのであれば、それを問うべ
きです。今の日本の国民であればきっと協力し合うと強く思います。

人間と共存できない原発は反対です。

7684 個人 家事専業 ４０代 女性 福島の事故をきっかけに、日本の未来を安全なものにし
てください
原発はもういりません。険しい道を切り開き、世界に誇れ
る日本で居続てほしい。

健康を害するのは日本の未来にとっていい事とは思えません。
起こりえない事故はない。
もう二度と間違いの起こらないように。

7685 個人 自営業 ４０代 男性 ゼロシナリオを強く希望 福島第一原発の事故の収束もいまだ目処がたってない中、原発を稼働させる理由の方が見つからない

7686 個人 その他 ４０代 女性 原発依存度０パーセントシナリオを支持します。
国民も福島の原発事故以来、勉強しています。
どう考えても地震国日本に原発は無理です。
核廃棄物の処理も未来へ先送りです。
原発は全廃すべきです。

右肩上がりの経済発展は地球が一つしかない以上、不可能です。

お金がもうかれば安全性や未来のことなど
どうでもいいという原発は拝金主義の象徴に思えます。

それよりも、それぞれの地域に適した多様な小規模再生可能発電を
組み合わせて安定供給を図ったほうが安全かつ現実的です。
なにより、ウラン原料や化石エネルギーを購入するために海外に流れていた
多額のお金が日本国内特に地方に回ります。
お金は膨張して１パーセントの人の資産になるためのものではなく、
ぐるぐると必要な人から人へ、回転するものだと思います。

また、この一年間での蓄電技術のめざましい進歩をみると
各家庭で発電と蓄電を備えるのも
日本の技術力をもってすれば不可能ではないと思います。

たかが、電気のために、数万年規模での負の遺産を未来にのこすのは
どうかんがえても愚かとしか思えません。

7687 個人 パート・ア
ルバイト

５０代 女性 原子力から離れたエネルギーの研究を。 最後の核廃棄物の処理ができないままなのに、原子力を使うことに疑問を感じます。私は、多少不便な生活でも構わないと思えてきました。

7688 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ２０３０年までの日本のエネルギー政策の方向は、「ゼロシ
ナリオ」を選択してください。

放射性物質は、いったん外に出ると私たちの生活環境を奪ってしまいます。故郷を失った福島県民のことを考えれば、原発をなくすことが重要であり、「ゼロシナリオ」しか選択肢はありません。「ゼロシナリオ」
を決定し、自然エネルギーの拡大に努力すべきです。そして原発立地市町村には新しい地域経済復興の施策を実施することを求めます。

7689 個人 自営業 ３０代 男性 原発依存度は０％を目指すべきと考えます。事故は、どん
なに策を講じても１００％を防げるはずはなく、どんなに小
さい事故でも人々に不安を与えます。その不安は、そこか
ら得られるメリットをはるかに凌駕します。

事故は、どんなに策を講じようと、１００％防げると言えないものです。｢想定外｣は常に起こりうるものとし、３．１１のような、人と人とが分断されるような悲惨な事故が二度と起こらない環境を作るべきだと考え
ます。
確かに電力は我々の生活をとても便利にしてきました。しかし、その便利さは果たして我々を幸せにしてきたのでしょうか？原発事故により、より安全と考えられる地方に移り住むことになった人々がいること
は事実です。
人と人との縁を、このような形で引き千切る仕組みは、もう２度と経験したくありません。
どんなに「安全・安心」を強調されても、事故が絶対起こらない保証はありません。また、上記のように人の心に負わされた傷への補償はできようがありません。
原発は、できるだけ近い将来のうちに０％を目指していくべきだと考えます。

7690 個人 家事専業 ３０代 女性 民主政治をしてください 再稼働をとりやめてください。理由はいろんな人が十分に発言しているのでここには書きません。脱原発に必要な理由は出そろっていて、意思だけが足りない状況だと思うからです。こんなに明らかな不正が
議論なく断行されて、政治に対して不信感でいっぱいです。民主党の「民主」って、何なんですか？

原発はいらないという民意をここまで無視して、次の選挙が怖くないのか不思議です。電力業界とのつながりって、こんなに深いものなんだなと思い知らされています。でも、政党存続の危機を乗り越えるほ
どなんでしょうか？私は何があっても、今回の政治不信を次の選挙に活かすことを忘れません。

7691 個人 自営業 ３０代 男性 原発ゼロ以外の選択肢はない。再生可能エネルギーを最
大限活用する方法を考えるべきである。

原発を国家的に推進してきて、事故が起きても国は賠償しようとしない。それなら原発は不要。完全賠償する覚悟があるならまだしも、その気もないのに、推進してはいけない。もう一機原発事故が起こった
らどうする気なのか。
エネルギーが不足するなら、工夫しますから。
計画停電で脅迫しなくていいですから。
計画停電より、原発が怖いですから。

7692 個人 学生 １０代以
下

男性 私は「原発を４０年運転で廃炉にしていき２０３０年以降は
脱原発にするべき」だと思う。

その理由は、確かにすぐに脱原発をすると今後地震が起きても事故が起こらず、原発がある村の市民も安心して暮らせる。しかし、原発をゼロにすると新エネルギーの開発が間に合わず、電力供給に影響が
生じて電気代が高くなってしまう。そして雇用者の失業問題や原発に頼っていた村の急な過疎化を防ぐためにも４０年かけて廃炉していくべきだ。４０年運転する間に新エネルギーがもっと開発されるように政
府は予算を上げるべきだ。日本は世界の中で原発が多い国なので日本が率先して脱原発をすれば世界に大きな影響を与えることが出来る。よって　私は４０年運転で廃炉にしていき２０３０年以降は脱原発
にするべきだと考える。



7693 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 再生可能エネルギーの促進と原子力発電の停止を支援し
ます。

金銭・環境・安全のどの点からみても費用対効果が見あっていない現状では、原子力発電は認められるべきではありません。技術的にも古く、日本経済に新しい活路を見出さない原子力技術ではなく、成長
性のある再生可能エネルギーの促進を政府は支援すべきだと思います。
原子力発電がやむを得ず必要となるとしても、福島の「事故」の明確な原因究明と対策を行うべきです。
最終的な事故リスク・廃炉コストを見込んだ評価がされるべきです。

7694 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 １００％自然エネルギーを目指してほしいです。
日本は小さな国ですが、世界に対しての意見をきちんと発
信することのできる国です。日本が原発廃止を決断すれ
ば、それは世界に広がります。

原子力発電に補助金を自然エネルギーの開発に使えば、もっと原発は必要なくなるはずです。
その、自然エネルギーの開発に莫大なお金がかかるのも将来の地球のためです。

そのために、消費税を値上げするというのならば、皆喜んで受け入れるでしょう。

今の日本は全く政治に魅力ないです。民主党にはガッカリしました。

将来、危険があるかもしれない原発を将来の子供たちに渡すことは、先祖として最も恥ずべきことだと思います。
日本から世界に発信することは、日本人の高い精神性だけではないと思います。
地球の将来を、世界の子供たちを守るためにも原発を手放す決心をしてほしいと思います。

7695 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 敢えて選ぶなら、20-25％シナリオ。だが、省エネや再生
可能エネが過大に評価されているため、コスト等を踏まえ
現実的な水準に下げ、その分は原子力や火力（石炭）で
埋めるべき。

理由：
【原子力の安全】できる限り高めてもらいたいが、100％はあり得ない。個人的には交通事故に遭う方が、被害も大きいし可能性も高いと考える。国民が安全を求めることはもっともなことだが、感情的でコス
ト効果等を考慮しない過剰な意見・反応に、今後のエネルギーミックスという国の根底を成す重要なことが左右されてはならない。
【経済性】ランニングコストの安い既存の原子力を稼働しないことは、論外。原子力の新設については、これまでよりも強化した安全対策や、バックエンドまできちんと含めると（既に含めて試算されているのか
もしれないが、詳細は知らない）、これまでの試算よりも原子力の発電単価は高くなるかもしれない。しかし、それでも他の電源に比べて安い部類の電源だろう。
個人的には、家庭での電気料金上昇は、現状の数倍程度までは受け入れ可能。しかし、電気は生活必需品であり、産業や経済を支える重要な要素。つまり問題は、低所得者の電力料金や、空洞化や産業
競争力の低下による国力（国の経済力）の低下だ。これらのことをきちんと考慮している一般国民は少ない。また、イメージの良い再生可能エネルギーを促進することに反対する国民も少ないが、今回の選択
肢にあるような割合まで再生可能エネルギーを高めれば、バックアップ電源や送電系統強化等も含め莫大なコストがかかる。後で困るのは国民であり、予想される状況は、「あの時、政府がきちんと説明しな
かったから、誤った選択をしてしまった」と国民が不平をこぼすことだ。
【まとめ】安全性、安定供給、経済性、環境性のいずれの指標でも完璧なエネルギー源は今のところないという現実、また、日本のエネルギー自給率が僅か４％であるという現実を踏まえれば、多様なエネル
ギー源をバランス良く使用することが、リスク回避の最善の策。その観点から、原子力という発電方法も捨てるべきではなく、一定程度の発電割合を担うべき。

政治に望むこと：
エネルギー政策は複雑で専門性が必要であり、かつ多元的・長期的な視点が必要。また、専門家でない国民が限られた情報で判断するとなれば、どうしても定量的評価が十分でなく、感情的な結論を導き
やすい。例えば、「電気代が“ちょっと”ぐらい上がってもいいから、再生可能エネルギー“100％”にしたい」や、研究段階で量・経済性等の指標でも“完全でない”にもかかわらず、新しい技術・エネルギー源に
期待し、「原子力をやめて“今すぐ”○○エネルギーに転換すべき」等の意見である。
以上から、国民が選択することは誤った方向に進むリスクを高めることであり、また政治・行政に対して言えば、それは責任の転嫁である。
今回の議論においては、「国民の意見聴取を踏まえて、政府が責任を持って決める」としているため、国民に責任転嫁しない態度であり良いと思っている。選挙の得票を考えるのでなく、正論をもって国民を
説得するぐらいの気概と、国民感情を敵に回さない心に響く言葉をもって、決断してほしい。

7696 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオ 物事には順序があります。

まず福島の下記の件でも全く対応がなされていません。
こちらの解決がされていないのに安全など全くありえません。
再稼働を行うのなら現状の問題を解決して本当に問題ないと証明してからにしてください。

・原因特定
・責任の所在
・賠償
・今後起こりえるリスクに対するフォロー出来る明確な対応

7697 個人 その他 ６０代 男性 チェルノブイリもスリーマイルも、どこか対岸の火事でしか
なかった。そこにフクシマが起こった。その現実に目をむ
け、原発をゼロにする努力を続け、再生可能エネルギー
で、日本が世界のリーダーになってほしい。

原発がすべて止まっても、何の問題も起こらなかった２ヶ月間。だから、もう少し努力すれば、原発に頼らない日本をつくることだって不可能ではなかったハズだ。そのために、３．１１から１年半、どんな努力を
したのか、あまり見えてこない。
大飯原発３号機がフル稼働したら、火力発電所が８基も発電を止めたと聞いた。電力不足を再稼働の理由にするなら、大きな矛盾だ。説得力ある説明がほしいと、関西電力に問い合わせたら、政府が決めた
からだと言う。
その政府は、なぜ「国会事故調」の報告直前に再稼働を独断したのか。権威ある報告に耳を傾けることもなく、フクシマの現実が教える放射性物質の特別な怖さを色眼鏡でしか見ない政府。
現実にしっかりと目をむけない政府には、我が命と子や孫たちの未来を預けることはできない。
地球にやさしい再生可能エネルギーの分野で、日本が世界をリードできるような将来を、私は望みます。

7698 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は、経済性安全性ともに大きな問題があり、
核燃料サイクルは完全に破綻している。
放射性廃棄物一つ解決できない未熟で危険な技術に
日本の未来を託すべきでない。

はじめてこのようなメールを差し上げます。野田政権の暴走を目の前にし、止むにやまれぬ思いに駆られたからです。

　私は2030年における原発依存度を０％にすべきであると思っています。
　主な理由として、まず第一に経済性の問題が挙げられます。経団連などの圧力団体は、原発がないと経済が立ち行かなくなるなどと言っておりますが、廃炉費用、および何万年にもわたる放射性廃棄物処
理・管理費、さらには福島第一のようにシビアアクシデントを起こした際の事故対応費を考えると、原発には莫大な費用がかかります。経団連は、その費用を次世代に押し付けているだけの暴論で世代間倫
理を踏みにじるものです。それに政府が耳を貸してはなりません。
　続いて原発の安全性についてです。仮にどんな自然災害に対しても壊れない原発ができたとしても、原発作業員の恒常的な被曝は避けられませんし、今までも電力会社はしばしば人為的なミスを繰り返し
ており、いつ何どき、人の手による大きな事故が起こってもおかしくはありません。
　さらに技術面に対する危惧です。原発よりさらに危険な高速増殖炉や六ヶ所村再処理工場などを扱える技術を日本は持っていません。もんじゅはいつまでたっても１ｗの発電さえ行っていないですし、再処
理工場は、結局、フランスに頼っているだけではありませんか。JCOの事故だって技術力のなさが生み出した悲劇ではなかったでしょうか。
　最後に、核拡散に関する安全保障の面からの疑問です。日本が原発によって作り出した大量のプルトニウムは、IAEAの査察の対象になっています。石破元防衛大臣は、核兵器を日本が自前でつくりだせ
ることを担保するためにも原発は必要であるといいましたが、被爆国である日本が、そのような大臣を持ったことを私は深く恥じ入っています。そもそも敗戦国である日本が核兵器を持つなどたわごとにすぎま
せん。
　福島第一原発事故とともに、原発の時代は終わりました。いつまでもこの古い技術に頼っていては、日本はそれこそ立ちゆかなくなります。
　一刻も早く原発からの脱却を求めます。

7699 個人 自営業 ４０代 男性 福島事故は人災と判断されたなら東電は原発管理能力
が無いって事だけでは無く、危機感、責任感も無い、事故
後の出方にも倫理も恥も無い。
政府は何故そんな企業に継続原発を任せて再稼働を許
可出来るのか理解不可

人間として責任取れないならやってはいけない事が沢山ある中、政府や大手企業なら許されると勘違いしないで下さい。政府は国民の代表である、それが民主主義。なので国民の声を聞かない、見て見ぬ
振りする政府は政治やる資格は無い。ジェノサイドを企んでる犯罪組織だとしか思えないし、そんな組織の為には税金払いたく無い。恥と知って欲しい。

7700 個人 自営業 ５０代 男性 2030年までに原発をゼロとする。化石燃料の依存も段階
的に減らす。（温暖化対策）再生可能エネルギーの効率を
上げていく。電力供給のあり方を見直す。（発電、送電の
分離等。）

2030年までに原発依存度を0にするべきである。これは、原発に替わるエネルギーとして再生可能エネルギーを増やしていくため、はっきりとした目標がなければ、再生可能エネルギーの効率UPの研究開発
が進まない。また、福島の惨事を目の当たりして、核エネルギーの利用はリスクが大き過ぎる。事故は人災である以上現在の政府による原発の安全策なども不十分であり、二度と環境中に放射性物質の放
出が有ってはならない。我が国中活断層があり、本来原発を作るべき国土ではない。又、放射性廃棄物の処理も決まっておらず、このまま原発依存では放射性廃棄物の行き場がなくなってしまう。
電力エネルギーの供給のあり方も考え直すべき。大きな電力会社の独占によりコストの高い電気を消費者は買わざるを得ない。発電、送電の分離は必須。これにより消費者は自由に供給先を選べる。総括
原価方式などという怪しい電気料の算定方式も無くすべき。
再生可能エネルギーや他のクリーンエネルギーの開発に原発に費やして来た資金を集中的に投入し、既にある放射性廃棄物の処理方法も国民的議論を行うべき。

現在の政府のエネルギー戦略は、国民を無視していて説明責任をも果たしていない。

7701 個人 自営業 ３０代 男性 人の生き死にに関わる原発に大反対です。 周りも抗議など声には出してないけど、
反対の意見ばかり聞きます。

　今まで投票には行かなかったけど、
次は絶対に行くと聞きます。

　世界に誇れる廃炉技術と、
ガスコンバインド火力などを用いて、
再び技術大国になって欲しいです。

7702 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発 原発の再稼動より、廃炉へ移行してください。まだ、福島原発も収束していないからです。どうして、国民のための政治、電気のことなのにデモや署名、意見が反映されないことがすごい疑問です。

シンプルで、透明感のある政治と問題解決を強く望みます。

7703 個人 自営業 ５０代 男性 エネルギー・環境に関する選択肢は「ゼロシナリオ」しかな
い。
放射能のリスクを未来に残す原子力発電には断固反対し
ます。

福島原発の事故が起こる以前に、チェルノブイリで起こった事故の時点、いやもっと以前に人類は過ちに気付いたはずである。武器としてであれ発電と言う平和的活用であれ、原子力と人類は共存できな
い。有事の時にコントロールできないエネルギーを使うべきではない。原子力発電で作る電気と事故が起こった時に孫子の代まで放射能のリスクを残す恐れ、どう考えても割が合わない。エネルギー・環境
に関する選択肢は「ゼロシナリオ」しかない。原子力発電は未来永劫、人類には必要ない。

7704 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発について 福島の原発事故から一年以上たちますが、いまだ、ふるさとに帰ることができずに不安な毎日を、家族がバラバラのまま、過ごしている方々がいます。
放射能汚染対策もほぼ手付かずです。事故原因を究明せずこのような状況に、原発を稼動させるなど、国民を不安のどん底に陥れる行為です。
また、いつ地震や災害であのような悲惨な事故が起きるか毎日が不安でたまりません。もう、原発はこりごりです。処理し切れず、十万年先の子孫にまで、放射能というとんでもないものを、引受けさせないで
ください。
それこそ、途方もないお金の無駄遣いです。
太陽光、火力、風力、水力、それだけで、十分です。足りなければ節約しますので、子供たちの未来を考えた、ヒューマニズムに則ったエネルギー政策を目指そうではありませんか?

7705 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力発電には反対です。理由は万が一の事故の際の
制御が効かない事、被害が大きく長期にわたる事。廃棄
物処理まで含めたコストと自然環境への害が最も大きくメ
リットがない事。

原子力に反対する理由
（１）決してクリーンなエネルギーではない事。
原子力発電は発電に際する二酸化炭素発生が少ない為、クリーンなイメージを持つ人がいるかもしれませんが、ウランの採掘から加工・維持・廃棄物の処理に費やすエネルギーと排出する二酸化炭素量は
少なくはありません。特に安全になるまで十万年はかかるという核廃棄物の処理に費やす分に至っては未知数です。

（２）コストが安くはないこと
上記（１）と同様の理由で決してコストが安いわけではない。

（３）核廃棄物の安全な処理方法がない事。
未だに安全に核廃棄物を処理する方法が見つかっていません。人間の手により密閉できる年月はおよそ千年、十万年かかるといわれる核廃棄物の処理期間の百分の一にすぎない年月です。その後誰が
どう管理するのかわからないまま廃棄物を作り出すのはあまりにも無責任。戦略とは未来を見据えて考える事。エネルギー問題が国家戦略であるのなら未来の日本や地球のあり方までしっかり責任をもって
行動すべき。

（４）絶対的な安全性を確保できない事。
地震に対するストレステストばかりが安全性の議論の焦点となっているが、
地震や津波だけが原発に対するリスクではない。飛行機などの飛翔体の衝突やテロ・今までに国内だけでも数回の人為的ミスによるトラブルが生じている。世界的に見れば原子力発電が始まって６０年で３
回の大きな原子力発電所の事故が起きている。技術が進歩すれば事故が無くなるなんてことはあり得ない妄想。本気で安全を確保するのなら原子力発電をやめる以外に方法は無い。もっともやめたところ
で核廃棄物がある限り絶対的な安全性は確保できないのだから、これ以上のリスク増大はやめるべき。

（５）事故の際のリスクが大きすぎる。
説明不要ですよね。

最後に
発電以外で国家戦略上原子力が必要であるのなら、それを包み隠さず議論すべき。国民に多大なリスクを負わせて原子力発電をする必要はない。
国家戦略は国のため・国民のためにあるべき。
既得利権者の方々には責任をもって廃棄物の処理のお仕事をして稼いでもらえばいい。

7706 個人 学生 ２０代 女性 原発ゼロシナリオを希望します。自然エネルギーをより多く
用いるために、個人単位で設置できるような機械の開
発、電気を作って売るシステムの整備を求めます。

原発ゼロシナリオを希望します。

原発という爆弾を抱え、放射性物質に覆われて食物の作れない土地が増えている。
それが今の日本だと思います。
こんな危険な国で、子供を産もうとは思えません。

これ以上、危険のない土壌を生み出す原発を使わないでいきたい。
食品自給率を高め、他国が倒れても日本が生き残るようにしたいです。
海外産の食品値上がりで消費が大きく減ることも避けたい。

たとえ原発がメルトダウンするような事故が起きないとしても、原子力発電で出来る廃棄物は放射性物質を含みます。
土地の中に埋めての廃棄は、結局のところ、長い目で見れば土壌汚染でしかないように思えるのです。
そんなものに協力したくないし、そのための税金を払えと言われれば滞納します。

もし、同じだけの労力や税金をつぎ込むのであれば、私は、自然エネルギーを増やすことを選びますし、
原発ゼロ、自然エネルギーの増加によって経済を動かしてくれる人に投票します。

7707 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発再稼働に強く抗議します。
原発ゼロ。
順次廃炉。

廃棄物の処理が出来ないエネルギーを使うなどもってのほか。

日本をどこまで汚染するつもりなのか？

国民の声をいつまでも無視するな。



7708 個人 自営業 ３０代 男性 原子力発電の計り知れないリスクを回避する為にも、日
本には原発以外の方法と技術があります。これは世界の
エネルギー問題をクリアして行く事＋日本の経済を立て直
す為の方法としても連動して行く事だと思います。

上記の内容に伴って、原子力発電の廃止、及び新たなエネルギーへの転化を切望致します。

7709 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力のない社会を望む。 原子力は取扱うのは地球に生ける生物がとって、リスクがあまりに大きすぎると考えます。我が国に限らず、世界で脱原発を行うための第一歩を踏み出すべき。何十年、何百年かけないと世界から原子力が
なくならないとしても、未来の子供たちの為に原発0を望みます。

7710 個人 その他 ４０代 女性 「(1)ゼロシナリオ」を支持します。それも2030年ではなく、
なるべく早く、できれば今すぐにでも、原発を「0」にして欲
しいと望みます。なし崩しの再稼動には反対です。

　私は「(1)ゼロシナリオ」を支持します。それも2030年を待たずして、今すぐ、または少しでも早い段階での原発0を望みます。
　その理由は、第1に、経済よりも「命」が優先すると考えます。健康で、安心して暮らせる生活のうえに経済は繁栄します。今生きている私たちだけでなく、これから生まれてくる子どもたちにとっても、大きな
影響を与えます。いえ、もうすでに与えているのです。どうか、命が何よりも優先される政策・社会にしてください。
　第2として、いくら技術が発達しても、人間は不完全です。だれでも間違いはあります。判断ミスもあります。完璧な人間は、一人もいません。そのような人間が、完璧に原発をコントロールできるとは思いま
せん。
　第3に、日本は「地震大国」です。今回の福島第一原発も、津波が到達する前にすでに壊れていたとのデータもあります。そのような日本での原発稼動は、初めから間違っています。
　第4に、もしまた原発の事故が起こってしまったら、日本はもう取り返しがつきません。特に今回かろうじて放射能汚染を免れた西日本で事故が起こってしまったら、日本列島は放射能まみれの国になってし
まいます。農業も大打撃を受けてしまいます。畜産業もそうです。日本の自給率はどうなってしまうのでしょう？
　第5に、一度過ちを犯しながら、過ちを繰り返す日本に対して、国際社会はどのように思うでしょうか？放射能は、日本だけでなく、世界を、いえ地球全体を汚しています。それに対しての反省なしに、過ちを
繰り返すことは、絶対にあってはならないことです。
　第6に、原発を動かしてしまったら、必ず「死の灰」ができます。この処分に対して、何の解決もないままでは、未来の子どもたちに、ツケを残してしまうばかりです。それも、気が遠くなるほど先の未来まで。自
分たちさえ良ければ…という発想、あとの人間が何とかしてくれるだろうと考えるのは、あまりにも無責任です。
　第7に、原発を動かせば、必ず放射能が大気中、そして海中に放出されます。
「拡散されるから大丈夫」という理由だけで、良しとされるのは、それは甘えだと思います。
　第8に、使いたい量に合わせて発電するのではなく、発電できる量に合わせて電力を使うようにすべきです。今まで湯水のように電力を使っていたのが間違いです。また、ちょっとした工夫で、大きな節電に
もなります。日本全国の温水便座のフタを閉めるだけで、原発1基分の電力が節電できると聞いたことがあります。無理のない範囲での、ちょっとした節電でも、ちりも積もれば山となります。
　第9に、原発ではなく再生可能な自然エネルギーを推進し、開発に力を入れることで、既得権益に縛られた日本から、もっと生き生きと誰もが新しい技術にチャレンジする元気な日本になれると思います。日
本は技術大国です。外国ができていることが、日本にできないわけがありません。外国で使われている再生可能なエネルギーを生み出す技術の多くは、日本から輸出していると聞きます。原発事故はたい
へんな出来事でしたが、新しい産業が伸びるチャンスでもあります。どうして、このチャンスを生かさないのでしょうか？そして発送電分離など、まだまだすべきことはあるはずです。
　そして、第10。福島の方たちは、まだ福島に帰れずにいます。その人たちを置き去りにして、どうして再稼動ができるのか、それも万全の対策ができていないのにです。数年後に完了することまで認めなが
らの対策では、不完全です。どうか、福島の方たちを第一に考えて下さい。
　
　「今」だけを見るのではなく、日本もアメリカの先住民の方たちのように、是非　7代先の子孫のことを考えての政策にして下さい。
是非原発を「0」に、それもできる限り早い段階でお願いいたします。

7711 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 やはり　ゼロシナリオに1票 今迄の政府と電力会社の対応を見てると、あんな組織に原発なんで運営してほしくはありません。
もちろん、原発即時中止は無理で無茶なのは馬鹿な私でも分かります。
政府でも電力会社でも頑張ってる人は沢山いると思います。
原発施設のある地域の雇用問題や停電問題も大切な問題です。
しかし、原発の危険性を考えるよりも政府や電力会社に信用出来ないのです。
今の状態をちゃんと説明できないのに、30年後の事も信用できません。
私の周りでは今回のパブリックコメントの募集や３つのシナリオを知らない人がほとんどです。
（このようなフォームでは選択制であるのも分からないのでは？）
シーベルトとベクトルの違いを分かる人も私の周りにはほとんどいません。
TVニュースで安全だと言っても、記事作成の段階で理解されていない事も多いです。（特に食品中の放射性物質の検査）
政府が無策ではなく、説明がド下手だからだと思います。

安全で安定した場所から反原発を唱える自分も嫌気がさしてますが、一意見としてお願いします。

7712 個人 その他 ３０代 女性 大震災を機に時代は変わりました。今回の事故で、世界
中が原子力発電の危険性について再考しています。日本
政府は、当時者の割には意識が低く、この事実について
諸外国よりもより現実的に考え動くべきです。

日本の発電は、原子力発電の稼働力を上げるため、 火力発電や水力発電を稼働率を抑えており 発電所のキャパシティ自体は余っているとのこと。 CO2を抑えるための策だったのかもしれませんが このた
びの大震災で自然の猛威を目の当たりにした以上、 今後当面は火力・水力発電に戻し、 その他自家発電の比重を上げて行くような政府の政策を求めます。 そして、大きなプロジェクトとして 洋上風力発
電、波力発電等に研究費をかけていただき 民間の個人では振動発電を利用するなどして、 あらゆる小さな力を電力に回せるようなインフラを作っていただきたい。 同時に大地震が懸念される場にある原発
に関しては即刻停止を求めます。 福島を二度くりかえしてはなりません。 これからの新しい時代の子供たちの教育には 新たなエネルギーについて考えさせるような内容を 盛り込んでいただきたい。

7713 個人 家事専業 ３０代 女性 日本のエネルギー政策につきまして 日本の、ただのお母さんとして、子供達やその子供達の健康や笑顔のために、そして、これまで続いてきた日本という国土のために、全原子力発電所の即時閉鎖を望みます。

これまで、この地震大国の上に54基もの原発が建てられていたこと、そして、その安全神話が如何に脆弱なものであったことを知らずに生きてきてしまいました。

もちろん関係者の皆さまも、その危険につきましては、はっきりと認識しておられなかったのかもしれません。

この度の大きな事故をきっかけとして、これからの日本のエネルギー政策を大転換させることが、
国際社会での信頼にもつながると思います。

原子力発電所を即時閉鎖し、それまで投入してきた資金と技術を、広く社会のために使っていただきたいと切に望みます。

日本には太陽光、地熱、風力、潮力、あらゆる可能性が広がっていると思います。

どうかこれからもこの国土が存続してゆくためにも、これら自然エネルギーへの転換をお願い致します。

7714 個人 自営業 ４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を選択します。 より環境に負荷が少なく安全な発電方法の開発、持続可能なエネルギー政策を検討していただきたい。
原子力は人間が扱うにはあまりにも危険です。まして自然災害の多い日本には特に不向きだと思います。原子力以外の方法で、必要な電気をつくることができるのではないでしょうか？ある程度のライフス
タイルの見直しも必要だとしても。
原子力にこだわっていて、他のエネルギー開発が遅れているのが、もったいないことだとも感じます。

7715 個人 その他 ３０代 女性 原発依存度を（1）0％に。 日本政府が2030年までのエネルギー政策を8月中に決定すべく、
国民の意見を求めていることをご存知ですか？

上記について、原発依存度を（1）0％、とすることを求めます。

7716 個人 その他 ４０代 女性 原発は全て停止、廃炉へ。もんじゅや、六ヶ所の処理施
設も、廃止に向かうべきだと思います。

福島の事故で、懲りないのは、日本だけで、世界各国と逆行して、原発推進は間違いなく長期的に経済を衰退させると思います。

自然エネルギーで発電できるものをどんどん開発して、それを世界市場に輸出して、日本の経済発展を推進して行くのが、未来をつくる道だと思います。

毎日、維持費が5千万近くかかるもんじゅを早めに停止させ、むしろ廃炉作業を雇用につなげて行きながら、他の職業の選択を増やして行くのが理想的です。

一時的に、お金が誰かに原子力を動かす事で入るかもしれませんが、動かし続ければ日本はさらに衰退の一途を辿ると思います。
　一歩間違えば、映画のように誰も住めない荒れた土地ばかりの国になってしまうかもしれません。

数年経てば、福島の子供達に異変が起こると思います。それが、原子力発電所や放射能と特定できないかもしれませんが、たくさんのこれから国を支える命を危険に脅かすエネルギー政策は反対です。

7717 個人 無職 ４０代 男性 「エネルギー・環境に関する選択肢」に対するパブリックコ
メント

『2020年8月15日までに原子力発電によるエネルギー供給を0％とする。』と決定して頂きたい。それが出来ないのであれば、15％とか30％とか中途半端な事を言わずに100％にしてはどうですか？中途半端
が一番よくない事だと思います。白黒はっきりさせてほしいものです。

火山国日本での原子力発電はハイリスクすぎるので、福島での悲惨な事故を教訓にきっぱりとあきらめて原子力からは撤退するのが賢明です。
15％とか30％とか中途半端な事をやっていてはまた想像を絶する災害に見舞われるのは間違いないと思われます。10年以内にまた震度7という巨大震災が日本のどこかで100％あると思います。
タバコも1日20本吸っていたのを10本に減らしたところで発ガン率はたいして変わらないといいますし。きっぱり禁煙で0本にすれば、リスクはゼロです。将来ガンで死ぬのもいとわないというのであれば、今ま
でのように20本吸えばいいわけです。

禁煙はきついですが、将来の事を考えればきっぱりと断つしかないと考えるのが道理だと思います。

あと8年しかないわけですが。あと8年もあります。この間にハード的には発電と送電の分離、地熱発電所の増設、太陽光、風力発電施設の推進。ソフト的には電気事業法制度の改正で原子力利権の解体な
ど、今まで築き上げてきた原子力にかかわる巨大な階層構造の変革と放棄。
その代替として、あまりおいしくないと思いますが地熱発電利権の構築と廃炉などでの利権を再構築というのはどうでしょうか？

いろいろとしがらみもあるかと思いますが大英断を期待しております！

7718 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオ を強く希望します この度の福島第一原発の事故が起きて、絶対に安全という保証は絶対に無い、という事を実感しました。

そして、事故が起きて周辺の土地は放射能で汚染され、人が住めなくなってしまいました。

原発があり続けるという事は、使用済み核燃料が止め処も無く増え続けていくという事も忘れてはいけません。

核、というものは、人がコントロールしてはいけないと思います。

今、原発をなくす、という選択をしないと、子供達に未来を託せません。

7719 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原子力発電0、原子力発電の完全停止を希望します。 住民、これから育まれる子ども達の成長、に、悪影響を及ぼすと感じるため、原子力発電ゼロ、原子力発電の停止を希望します。

7720 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発は0ゼロにしてください。 再稼働は絶対にしないでください。子供たちに健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。もっとエネルギーを大切に使う世の中へ転換し、自然エネルギーで賄える中での「足ることを知る暮らし」を
「心の豊かになる暮らし」を、知恵を使って進めてください。エネルギーの無駄遣いをして、未来を脅かす原発に依存して生きることなど、私たちは望んではいません。

7721 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 男性 原子力発電所は可及的速やかに全廃すべきであり、現在
停止している原発は再稼動せずに廃炉にするのが望まし
く、既に再稼動した大飯原発についても再稼動を撤回し再
度停止するのが望ましい。

原子力発電の危険性は、他の発電のリスクとは比較にならないほど深刻だということが、先の東日本大震災とそれに続く福島原発事故の教訓だと思います。事故が起きた場合の被害の大きさは甚大であ
り、取り返しのつくものではありません。今なお、故郷を失って避難を続ける多くの人々がいる中で、再び原発依存の経済に、そして原発安全神話という宗教に戻ることは、3.11の教訓を無駄にすることであ
り、許されるべきではありません。電力については、当面は火力発電等の既存の発電を最大限に活用しつつ、他の発電方法の拡大を図り、他方で、節電技術や自然エネルギー技術への投資をすすめ電力
需要の抑制を図ることで、需給の調和を図るべきと考えます。約２ヶ月ではありますが、稼動原発がゼロの期間も私たちは経験したのであり、これが不可能なことだとは思いません。

7722 個人 その他 ４０代 男性 原発不要。安全な原発等ない。過去の歴史事故に学ぶ
べき。中学時代に放射能の怖さを学び原発反対でした。
なぜ政府はチェルノブイリ福島に学ばないのですか？奇
跡の地球日本を多少不便になっても守る義務があるは
ず。

　原発は日本には不要です。３０年前の高校生の時から思ってました。
　安全な原発などありはしないのです。
　過去の歴史・事故に学ぶべき。中学時代からリーダース・ダイジェスト等の書籍で、放射能の怖さを学んできたので、その時から、原発反対でした。理科の教員として、生徒にも放射能の恐ろしさ・怖さを伝
えてきました。
　なぜ、政府はチェルノブイリや東海村原発事故や昨年の福島に学ばないのですか？奇跡の地球・美しい国日本を不便になっても守る義務がありますよ。地球が生まれて５０億年。地球はすごい稀な確率で
宇宙に存在し、生命が誕生してこれまで想像もつかないようなとても長い時間、存続してきましたが、人間が急速に環境を破壊し続けているのです。
　我々、内閣府のあなた方の子孫に、きれいな地球・そして美しい日本を残してあげたくないのですか？
　今、動かないと…いつか対策がなされるだろうでは、遅すぎます。
　私は、多少不便になっても、つまり、電気代が上がったり、使える量が制限されても、人や自然環境への安全には、替えられません！

　今こそ、内閣・そして政治家や官僚そして財界のトップの方々も動くときです。放射能汚染が広まってからでは、あまりに遅すぎますよ。あなた方の身近な愛する方々に放射能の影響があって、安心なわけ
がないでしょう。

　私には子どもはいませんが、姪・甥や教え子・そしてその子たちが居ます。

　今日のマスコミの報道で全国各地で、『NO　NUKES！』『原発は不要』等のデモ行進があったことは、内閣府のあなた方も承知のはずです。

　真面目に日本や地球の事を考えている人は、たくさんいます。もう動き出してます。また、地球で唯一原爆を落とされて凄惨な地獄を見た国としても、今度放射能事故があったら他の国から、笑われるどころ
か、レベルの低い国として、扱われます。
　環境先進国ドイツは、原発廃止ですよね。良い面は、他の国を見習いましょう！
　この意見は必ず、目を通してください！

7723 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発のゼロシナリオを要望いたします。
何万年も保管するしかない核廃棄物を増やし、未来の人
たちへ負の遺産を残すのはやめてください。

原発のゼロシナリオを要望いたします。
太陽光や地熱発電、メタンハイドレードなど、日本にもある資源を有効に活用できる新しい技術の開発、推進をお願いいたします。
また、ガスタービン・コンバインドサイクル発電などすでに実績のある技術は、今後もとても有用であると考えます。
これらの発電方法が原発より優位であることは、原発で生成される核廃棄物の処理方法が確立できていないこと、最終的に保管できる場所もないこと、保管するにしても何万年もの間、後世にどれだけ負担
をかけるかわかならないことだけでも、十分です。原発は産業の構造に組み込むには未熟な技術です。
原発に依存しない技術を革新させ、世界をリードできる国を目指してください。



7724 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発依存度ゼロシナリオ推進で日本に明るい未来を！ 下記の理由で、原発依存度ゼロシナリオを支持します。

・地震国日本で原発を動かすことのリスクを我々は体験した。
　フクシマでは1回の事故で国土の1%近くを失った。
　国土の狭いわが国においては、エネルギー不足よりはるかに甚大な経済損失ではないか？
　近い将来必ず起こるといわれる東海・東南海・南海地震に耐えうる保障のある原発は皆無。
　そのような状況で再稼動はありえない。ましてや新設など論外。

・放射性廃棄物が生物にとって無害になるまで10万年を要する。
　安全な処分方法が確立できない状況で更に増やし続けるのは人間のみならず生態系にとって自殺行為ではないか？

・資源の海外依存度を下げるためと言うが、原発の燃料となるウランも輸入しており、依存度を下げていることにはならない。
　放射性廃棄物の再処理サイクルも、更に高濃度の廃棄物を生み出し危険な上、採算に見合わないコストがかかるため、やめるべき

・CO2を排出せず環境にやさしいという意見についても、トータルで考えるとウラン採掘・輸送・濃縮・廃棄物処分の各過程で大量に発生しており、排出抑制効果は無い。
　また原子炉の冷却で発生した熱を海に捨てており、近海の海水温が上昇している。
　地球温暖化抑制どころか大いに助長しており、廃棄物の問題も含めて環境に悪影響を与えているのは必定。

・電力不足について、電力が逼迫するのは真夏の数日間の真昼の時間帯のみ。
　需要側の対策としてピークをシフトする政策を取る（電力使用制限令）
　更に供給側として火力・揚水・自家発電をかき集めれば、原発は無くても電力は十分足りる。

・再生可能エネルギーは不安定で原発に代わるベース電力足り得ないとの意見もあるが、再生可能エネルギーにも安定供給できる電源はある。
　日本は地熱資源量が豊富で、かつ海洋国家である。
　地熱・波力・潮力など、これらを普及させれば原発をリプレースできる。

・原発立地自治体の地域経済が立ち行かなくなる点については、政策をフル動員すれば救済可能。
　むしろ原子力を国策として進めた以上、国が道義的責任を果たして尻拭いするのが当たり前。
　たとえば原子炉の廃炉には膨大な時間と労力を要するので、雇用はある程度維持できる。
　更に再生可能エネルギーの一大供給基地を自治体が持てば、売電収入で財政は潤い、建設～メンテナンスまで新たな雇用も生まれる。

7725 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 私は「ゼロシナリオ」に賛成します。現在の主力である原
子力はゼロに、そして化石燃料の依存度も極力少なくし、
代わりに再生可能エネルギーを中心としたエネルギー構
成にするのがよいと思います。

私は「ゼロシナリオ」に賛成します。現在の主力である原子力はゼロに、そして化石燃料の依存度も極力少なくし、代わりに再生可能エネルギーを中心としたエネルギー構成にするのがよいと思います。資源
が乏しく、そして原子力に頼らない日本のとるべき道は、再生エネルギー大国・日本を目指すことだと思います。また、こういう意思をビジネスの中でも表明することができるようにするため、現状の地域独占
の状態を速やかになくし、競争原理の働くような形態に変える必要性もあると考えています。

7726 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原子力発電に頼らない生活を送りたい。 私は詳しいことはわかりません。原子力がどれだけすごいエネルギーなのか、夢のエネルギーだったことなどはなんとなくわかります。
ただ、未来に手渡しながら使うにはあまりにリスクが大きいと思います。

私たちに扱える代物ではなかったように思います。
いまさら手遅れなのは感じています。海も土地も生き物も、もう十分汚染されてしまいました。でもこれ以上汚したくない、止められるならば止めてほしい。

どうか現状が好転しますように。
もう充分すぎる犠牲を払いました。

7727 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発再稼動に反対し、今後、原発全廃に向けて進めてほ
しい

私は広島で育ちました。何度も原子力爆弾の恐ろしさを聞き育ちました。核兵器廃絶を訴えている広島や長崎という世界で唯一の原爆体験をした国で、なぜ今までこのような矛盾した政策が行われてきたの
かが不思議でなりません。核兵器を持たないといいながらも、核兵器を造る能力があることを国策として世界に知らしめてきたことは容易に想像がつきます。
他国から原発施設に攻撃を受ければそれで日本は終わってしまう、そんな危機感を子供のころからずっと抱いていました。そういう私の生い立ちからまずは原発の全廃を望みます。

次に、ほとんどといっていいほど原発施設に対して安全性が保障されているとはいいがたい状況と思われます。地震対策にせよ、断層の場所にせよ、津波対策にせよ、ほとんどリストアップされているだけ。
やるやるといいながら完成するのは数年先。そんな安全対策なんて当分、絵に描いた餅にすぎない。そんなことでいつきてもおかしくない自然災害に対応できるとは子供だましにもほどがある。

現在のような原発がほとんど停止している状況は、またとないエネルギー政策の転換のチャンスでもあると思う。新しい事業を起こすチャンスでもあり、消費税増税よりも非常に大きな動きが期待できると思
う。国としても世界にアピールする絶好のとき。それをみすみす逃すのは愚策である。いつもわが国は他国の顔色を伺いながら、追随するような弱腰。はっきり新しい国を造るというメッセージを打ち出し、諸
外国をリードし、世界のリーダーシップを取ってほしい。

電力会社、政府、官僚、財界のお偉い方々は、外国や投資家を見て話をし、国民のほうを向いて話をしているとも思えないし、自分たちの利益を追っているとも思えるような国策の進め方に、非常に疑念を持
たざるを得ない。

今までご年配の方々が作り上げてきた豊かな国である日本はいままでは良かったかもしれないが、すでに時代遅れになっている。これからまだ何十年も生きていかなければならない若い世代に、エネル
ギー政策の転換のチャンスを背負わせることが、せめてもの償いではないか。もう原発はいらないと若い世代は思っている。こんなにも放射性物質に苦しめられるような非自然なものは早くやめなければなら
ない。なんの得もない。リスクばかりが高まる。老い先短い人たちにこのさき何十年も生きなければならない私たちが苦しめられるのは、なんとも解せない。そんな負の遺産は必要ない。

原発はゼロに！
そして家族や友人や世界の人々が安心して住める日本を取り戻し、平和で愛に満ちた人生を送りたい。

7728 個人 無職 ６０代 男性 原発に全く依存しない発電環境を整えるべき。そのため
の条件は発送電分離と電力の自由化を即刻実現すべき。

科学技術の進歩は失敗無くして実現しない。この事は歴史が証明している。核エネルギーを使う場合の失敗は、被害が大きすぎることもチェルノブイルや福島の事故などで証明された。失敗を前提に考える
と、今世界中に造られている原発の事故が起こらないという保証は科学進歩の歴史の教訓としては在りえず、今こそ日本がこの様な教訓を世界に先駆けて廃止していくべきである。

また地球ができる過程で核物質がたまたま拡散したことが、地球上に生物の生息できる環境をつくっている条件でもある。この条件を生物のほんの一部を占める人類がわざわざ一箇所に集めるような愚か
な事をやるべきでない。核の後始末に関しても、人類の歴史的英知を越えたものとなり、あまりにも無責任すぎる。

核エネルギー以外の自然エネルギーの開発に関しては、将来のエネルギー事情を考えると、限りのある財政から原発に回す余裕などないはずで、本腰を入れて再生可能エネルギーへのシフトを遂行すべき
である。今決断しないと付けが大きくなるばかりだ。

7729 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発は、速やかに全廃すべき。その為に、廃炉の研究や
自然エネルギーの研究開発にカネを投じるべき。また、電
気の需要抑制の為、家庭を中心に料金をもっと値上げす
べき。

　原発は、事故の影響が他の発電方式とは比較にならぬ程甚大で、人間が制御できる範囲を超えている。また、放射性廃棄物の処理や保管場所も定まっておらず、これ以上の原発拡大はおろか、従来の
運転数規模の維持も困難である。また、技術的に核兵器の開発に結び付くので、世界平和の妨げにもなる。先の福島第一原発事故の原因も細部が未解明で、関係者の責任追及も殆どなされておらず、恐
らく今後も未解明・未追及のまま時間が経過すると思われる。安全規制組織の改革をしても、安全意識が高いのは事故直後の今だけであり、時間の経過と共に形骸化し、将来の事故再発を防ぐ事はできな
い。
　全廃した場合の発電不足の穴埋めとしては、当面は石油等に、中長期的には自然系エネルギー（特にガスと地熱）で補うべきだ。コストは上昇するが、やむを得ない。その分は、家庭を中心とする電気料金
の値上げで対処すべきだ。今の家庭用電気料金は安過ぎ、これが電気の浪費につながっているので、もっと値上げして良いだろう。但し、その場合は電力会社の人件費等のコスト削減は必須だ。また、産
業用電気は、空洞化防止の為になるべく値上げすべきではない。

7730 個人 家事専業 ３０代 女性 原発再稼働反対 私利私欲のための原発などいりません。子どもや孫のために、立ち上がってください。日本人として、人間としての誇りをもう少し持ってください。

7731 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロの世の中を強く望みます！！！ 再稼働絶対に反対です！！
３．１１での被害により、
日本や世界、地球が悲鳴をあげています。

私たちは自然と共に生きるべきです。
自然エネルギーをもっと発展させましょう！
できるはずです！

平和で安全な世界をつくっていきましょう！
どうか、どうか、よろしくお願い致します！！！

7733 個人 自営業 ３０代 女性 原発依存度ゼロシナリオを選択します。 再生可能エネルギーを開発を推進し、後始末をつけられない危険な原発の継続は辞めるべき時がきている。
私達はその覚悟ができています。
日本は国としての覚悟を決めてください。

7734 個人 その他 ４０代 女性 大飯原発を再停止してください。また、他の原発の再稼働
もしないでください。子供たちに健康な未来を残す為に、
原発はゼロにしてください

70年代から築き上げてこられた日本の原発依存の状態は地震列島であることを踏まえても、危険極まりありません。この機会にできることは、「原発依存から日本を脱出させ、原発ゼロに変えていくこと」しか
ありません。子供達の未来を安全で健康なものにする為にも、どうか自然エネルギーに移行させていってください。関西では京都にて、既にソフトバンク、京セラ２社の子会社が共同でメガソーラーを稼働させ
始めました。これから、続々とこういった動きが出てくる筈です。しかし、日本の国家レベルで「原発ゼロ」の計画及び自然エネルギーへの移行を「今」推進していかねば、３／１１の悲劇は被害にあった方々の
無駄死にとなり、将来必ず同じようなことが必ず繰り返されるでしょう。必ず安全な原発などないのです。実際、使用済み核燃料の処理ができずに各原発に積み上げられ、その冷却装置に不備、破損が発生
すれば、去年の被害よりも大きな悲劇が起こりかねない状態です。もう、原発は要りません。原発に頼らずに生きていける国をつくっていくことこそが、私たちが未来の子供達にしてあげられる唯一の義務で
はありませんか？

7735 個人 家事専業 ６０代 女性 1　ゼロシナリオを支持します。 1　ゼロシナリオ　を支持します。
経済力の低下より　今回の福島のような事の再発への懸念を　優先するから。現在の電力不足への心配より　子供たちの将来を
　憂慮するから。

7736 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロシナリオしかあり得ません。原発がある限り、安
全性を確保することはできないでしょう。自然エネルギー
の推進と無理のない範囲での節電で、原発ゼロは実現で
きるはずです。

原発ゼロシナリオしかあり得ません。原発がある限り、安全性を確保することはできないでしょう。目先の経済を優先させることほど、愚かなことはありません。自然エネルギーの推進と無理のない範囲での節
電で、原発ゼロは実現できるはずです。3.11以降、津波ではなく原発で家や故郷をなくした人たちの気持ちや立場に寄りそうべきです。私はまだ住宅ローンの残る、自分の家を手放したくありません。産地を
選ばず、１番おいしい農作物を食べたいです。子供たちに美しい日本という土地を残したいです。これ以上のリスクを背負う必要はないはずです。東電や経団連、政府が守ろうとしているものの意味がわかり
ません。人間としてシンプルな欲求に従い、誰もが当たり前に幸せに暮らせるよう、今すぐ全原発の廃炉に向けて動くべきです。そして、核をもたず、原発をもたない真の意味での先進国として、世界をリード
すべきです。脱原発イノベーションを起こせるのは、傷みを知る被爆国であり、様々な技術力に長けた日本しかあり得ないでしょう。

7737 個人 自営業 ４０代 男性 原発ゼロを基本方針にすべき！！ 人類の手に負えない原発。
事故を起こせば想定外だと責任回避。
福島の事故をまのあたりにしながら、原発を容認するなどまさしく想定外だ。
ゼロしかない！！

原発での発電はコストや二酸化炭素排出を軽減できて、長所の部分が目立っていたが、昨年の3.11を機に大きく考え方に変化が起こりました。

それから、様々なマスコミで原発に関する情報を耳にするたびに原発に対する不信感が高くなり現在は原発ゼロを強く望みます。

確かにコストや二酸化炭素は低く済むだろうが、使用済み核燃料の処理をどうするのか決まっていない状態が続き、現在は青森の六ヶ所村にとりあえず集めているということで、まったく先が見えない。
その使用済み核燃料の保管にも莫大な費用が掛かるだろうし、それを地中に埋めるということも方法としてあるそうだが、そんなことをしても高濃度の放射性物質が含まれているというものを地中に埋めて、
地球にとっては全くよくないと思います。
いずれは何らかの問題が発生すると思う。

もんじゅの高速増殖炉の問題だってそうだ。計画が立ち上がって数十年経っても一度も発電したという実績がないまま、未だにそんなことのために年間に莫大な費用がつぎ込まれていると思うと一般人から
見たら、その計画は破綻しているとしか思えないです。

3.11で被害にあった人への賠償もままならず、事故の原因がわからない状態で大飯原発を再稼働しているという点についても大きく疑問が残ります。
事故の原因が特定出来ず事故に対する解決策が立てられない状態で稼働するなんて普通の企業なら出来ないと思います。

電気料金の値上げについても、普通の企業なら物を作るコストが掛かってもそう簡単に値上げなんて出来ないです。
今見るCMで自動販売機の夏の電力を抑える為に自動販売機の中に断熱材を入れて夜のうちに電力を蓄え、昼間は電力消費を抑えるということをしているが、そのコストを飲料代に上乗せしているかという
とそんなことはない。
様々な企業が節電のために投資をしているが、その費用を顧客に請求しているかというとそんなことはない。

いくら原発のコストが小さいといっても、今後3.11のような事故があれば
保障費用が発生し、他の火力や風力の発電費用を大きく上回るコストが発生する。
本末転倒だと思います。

エネルギーと環境に関する３つのシナリオにある原発比率を2030年までに25%や15%と言わないでゼロを目指すべきだと思います。

自然エネルギー発電は最初は費用が掛かるかもしれないが、未来を考えると自然なことだと思います。
風力や地熱、バイオマスと選択肢はあると思います。

自然エネルギーに変わり例え電気料金が上がっても、今のように反発する人は多くないと思います。

あとは、現在の電力会社の仕組みも問題と考えます。
北海道電力、東北電力、東京電力等、地域独占である意味では独占禁止法に触れるのではないのかと思います。
あらゆる電力会社を参入しやすくするために、この仕組みにもメスを入れるべきと考えます。

原発で生計を立てている地方の方は反原発ということは言えないと思いますが、原発を廃炉にする際にはその作業が数十年掛かると聞きます。
廃炉ビジネスでも雇用が生まれ、廃炉作業の間に次の新たなビジネスを考えれば良いと思います。

原発ゼロを目指し、自然エネルギーに移行せよ。男性３０代会社員・
公務員

個人7732



7738 個人 その他 ４０代 男性 原発ゼロシナリオに。 再稼働反対です。どんなに考えてもこの答えしかありません。

福島の子供達を大至急、非難させて下さい。子供は日本の未来です。

既に破綻している核燃料サイクル温存が「原発15と20－25」のシナリオです。
再処理の廃止を決めてください。

頑張って代替エネルギー政策を進めていきましょう。どうか冷静なご判断をお願いいたします。

7739 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発再稼働、断固反対で
す！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！！
！！

自然の力は人間の力ではコントロールできません。震度６強なら大丈夫とか、想定内とかというのは、あくまでも人間の建てた仮説に過ぎず、安全性が保証されているとは思えません。では、震度７が来た
ら、どうするんですか？？国民に、世界の人々が納得する様に説明してください。
もし、想定外の事が起こったらどう対処するのでしょう。国は3.11から何を学びましたか？？？？？？？？？あの時の痛みはもう忘れたのでしょうか？？

もし、政治家あるいは関係者で原発賛成派の方いれば、原子力発電所の近くに引っ越してください。そしてご自分の家族をそこで働かせてください。
何の身構えもなくそれを行動する事ができますか？？？それが全ての答えです。自分が出来ないなら、誰かにそれを押し付けるのですか？？

経済より何より命が大切です。健康が大切です。お金があっても命が無ければ何もなりません。健康を損うなら希望も持てません。
原発はそれを脅かします。これは日本の問題だけではなく、世界の問題でもあります。日本が先進国と自負するのであれば、再稼働という選択は果たして先進国がやるべき方向なのでしょうか？私には思
想後進国に思えてしょうがありません。
日本がかつて戦争を放棄したように、原発も放棄しましょう！！！！！！！！
原発ゼロで停電が起きたでしょうか？？？起きてないと思います。電源より大切な事を国は、政治家は忘れてはいませんか？？？？？？？？？？？？？？？？

7740 個人 家事専業 ４０代 女性 脱原発希望。再稼動反対します。 福島原発の事故により、私の住む群馬県も汚染されてしまいました。福島の原発が今だ収束できずにいるなかの再稼動は、理解できません。野菜や魚・水・空気までもが、事故前により明らかに汚染され、
こちらもいつ事故前の状態になるのか分らない常態です。日本は、第二次世界大戦後、核を持たないと宣言しました。今度は、原発を持たないと宣言して欲しいです。子ども達を思いっきり外で遊ばせてあげ
ることは、難しくなりました。美味しそうにみえる野菜や果物・魚も産地・製造場所・製造年月日までを調べなくては、汚染されていない食品を手にすることが難しい。自家栽培の野菜は、もし汚染されていたら
と思うと、今まであげていた親戚や近所の人たちのもあげられなくなってしまった・・・。いつまで続くのでしょうか？せめて、子ども達が成人して、子どもを持つようになったときには、今のような苦労も生活もさ
せたくない。命を削るような原発は、廃炉にし、一日でも早く安心して暮らせることを切に願います。

7741 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 地震活動が活発になり、福島の事故をが起きてしまったこ
とを教訓に、(1)原発ゼロシナリオ　を希望します。

原発ゼロシナリオを希望します。

福島の事故は、原発が事故を起こすと、人間の手には負えないほどのとんでもない惨事を巻き起こすことを露呈させました。
放射能で汚れた地域が元通りになるには、これから何年、何万年とかかるかわかりません。
原発作業員の方は、犠牲となって日夜、放射能と戦っていることでしょう。
もしかすると、これからも日本を、世界の海を、汚し続けるかもしれません。
原発事故の処理を含めたすべての費用を勘案すると、原発は決して低コストではないこともわかってきました。
核のゴミの問題も、解決策がないようです。

これまでの高度経済成長を支えてきたのは、たしかに原発だったかもしれません。核燃料サイクルは、「夢」のような明るい未来の構想だったのでしょう。
しかし、地震の活発な活動期に入ったとされている今、福島の事故を教訓に、日本は変わらなければならない時期が来たのだと感じます。
本当に安全で持続可能なエネルギーへシフトしていくために、原発ゼロを掲げないことには、今までと何ら変わらない気がします。
東電管内の節電にしても、企業（官公庁含め）や家庭の努力によって目標を大幅に達成できましたし、日本人にできないことはないと思います。
ただし、核は日本人でもどうにもなりません。
よって、原発ゼロシナリオを希望します。

私は、日本中の子供たちが外で思いっきり遊べる、そんな当たり前な世の中に戻ってほしいと願うだけです。
どうか、よろしくお願いします。

7742 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 2030年における３つのシナリオの「2030年には原発ゼロ」
の戦略に賛同します。

原発への依存をゼロパーセントにしても１５パーセントにしても10パーセントにしても、
経済はゆるやかに登るのだったら、
暴れだしたときに対応の出来ないものを選ぶよりも、見て確認して扱えるものの方を選びたいです。
そして、私達が生命を受けたガイア（地球）へのお返しをして 地球を残したいです。

7743 個人 家事専業 ３０代 女性 （1）原子力「0％」再生可能エネルギー「35％」 2030年までとなっていますが、できるだけ早く実現してください。

7744 個人 家事専業 ３０代 女性 現在から将来も原発ゼロをお願いします。 原発事故は、国民の健康を脅かし、豊かな自然を汚し、農業、漁業などの産業を衰退させ、結局は日本そのものを弱体化させると思います。だからといって汚染された食品を流通させたり、再稼働したり、政
府の選択は、目先の経済のことばかりを考えているだけにしか思えず、現在と未来の国を守り、次世代にバトンを繋ぐ姿勢が全く感じられません。このままでは日本はなくなるのではないかと絶望感がありま
す。
地震の多い国で原発を続けるのは危険だと思います。廃棄物の処理もできない状態だといわれています。事故が起きても元通りの国土を取り戻せないでいます。安全な原発などは無いものであり、将来に
渡って日本を守るためには原発をゼロにする選択しかあり得ないはずだと思います。安全な国土なくしては何も始まりません。火力発電を増やすなど、電力は他のエネルギーで補えるのではないでしょうか。
現在から将来もずっと、原発ゼロでお願いします。

7745 個人 法人等 ５０代 男性 エネルギー政策を原子力から自然エネルギーにシフトす
べき。廃炉までの期間は短縮はあっても、延長はすべき
ではない。震災に端を発した、放射能被爆経験を克服し、
世界の新たなモデルをめざすべきだ。

エネルギー政策を原子力から自然エネルギーにシフトすべき。廃炉までの期間は短縮はあっても、延長はあってはならない。今回の震災に端を発した、放射能被爆経験を克服し、その経験を公開しつつ、世
界の新たなモデルとなり、脱原発のリーダーをめざすべきだ。

7746 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロに向けて 原発の時代は終わろうとしています。子孫に向けてこれ以上負の遺産を残すべきではなく、現在の我々の世代で思い切った方向転換が必要とされているのではないでしょうか？

7747 個人 自営業 ３０代 女性 持続可能な社会をどう築くか、シンプルに考えれば自ずと
答えが見えてきます。地位も名誉も、お金も、命がなけれ
ば無価値です。

目先の利害や立場で考えるのではなく、自分の子ども、そして孫のことまで思いを巡らせば、自ずと答えたが見えてくる問題です。政治家一人ひとりも本心は「脱原発」なのかもしれません。
それが立場上、そう舵を切れない場合もあることとお察しします。

原子力でエネルギーを作るのは決して悪いことではないと思います。
しかし、核のゴミを無害化できる技術が確立していることが大前提です。
核のゴミを増やし続けて、処分先に困る今、大勢の命を天秤にかけてまで稼働させる必要がどこまであるのか疑問です。経済が悪化するという意見もありますが、人の命を犠牲にしてまで推し進める経済成
長とは何でしょうか？

原発推進も脱原発も、その間にある大きな溝は「コミュニケーション不足」です。推進するなら国民が納得する安全性を証明し、脱原発ならいい事ばかりではなく、一時期とはいえ国民が負担することになるリ
スクを明らかにしてみてはどうでしょうか。

日本は有数の緑も水も豊富な国。
それを未来の人々につなぐにはどうしたらいいか、もっとシンプルに考えてください。そうすれば自ずと取るべき道が見えてきます。

7748 個人 自営業 ３０代 男性 原発は今直ぐゼロにして下さい。採掘から使用済み燃料
の処理まで、被曝を伴う非人道的発電方法です。循環型
社会の実現の為、国をあげての省エネ、自然エネルギー
による創エネが必要だと提案します。

今低コスト化している省エネを進めればそもそも電気を使う量を大幅に削減できます。７世代以上先の未来を考えて政策を立てて下さい。視野が狭すぎます。

「経済」と「人々の生命を含むあらゆる生命の循環」とどちらが大切でしょうか？人間が作り出すものには永続性がありませんが、自然は絶えず循環していて、永続的に続いていきます。「経済」もまた人が作
り出したもの。今迄の経済を維持する為に原発を続けることは多くの生命の循環を断ち切ることになり、自分で地球の生命活動にブレーキをかけているようなもの。

　人間も地球の一部であり、自然の一部なのは明確で、生命の循環を断ち切る原発を続けることは地球に対する暴力だと強く訴えます。

　また、既に被曝を大量にして苦しんでいる、またはこれから苦しむであろう広島、長崎、福島を含む関東、東北の人たち、過去の核実験や劣化ウラン弾の使用で苦しむ諸外国の人たちへの人権の侵害でも
あります。

今こそ、日本が世界のモデルとして原発ゼロ、軍隊ゼロ、暴力ゼロの国家として歩み出すチャンスです。脱原発のデモも非暴力で何十万人もの人が参加しています。私たちの意識は過去のどの時代より高い
ものとなっています。私たちなら出来るはずです。戦争の無い、飢えの無い、格差の無い平和な世界を創っていけると強く信じています。今必要なのはライフスタイルのトランジションです。

今、日本ではトランジションタウンという町づくりの市民活動が急速に広がっています。ピークオイルを受けて、石油を筆頭に様々な資源や組織や会社に依存している弱いコミュニティから、自立した強いコミュ
ニティに市民の手で移行（トランジション）していこうというイギリス発祥の活動です。

これからはコミュニティの時代です。

自然と循環している平和で幸せな強いコミュニティのモデルをいち早く作り上げることはこれからの世界をリードする素晴らしい礎となるのではないでしょうか？

エネルギーもコミュニティ単位で、ひいては各家庭単位で発電できれば、大手の電力会社に依存すること無くなります。

それには４つのステップが必要です。

１、省エネ（コストが一番かからず、効果が一番大きい。照明、冷蔵庫を含む家電、建物の窓を二重にする等で４０％から９０％もエネルギーの消費を押さえることができるそうです。）

２、自然エネルギーによる発電

３、高性能バッテリー（車用のバッテリーで家一軒まかなえるように５年後にはなるそうです。）

４、電気自動車（今はまだコスト高）7749 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオを強く要望します。
２０３０年でも遅すぎます。地震大国である日本はＥＵ諸国
とは環境が違います。全ての原発が危険であると認識し、
その事実を真摯に受止、即時全原発廃炉を求めます。

放射性廃棄物を大量に生産する、この原子力は不要です。
原発が安全か危険か、という議論以前の問題です。
放射能を発する物質を増やす事じたいがナンセンス。

しかも、原発ナシで電力が足りているのは明白で、政府や電力各社の発表、メディアの発信によって、いまだ多くの国民は電力不足について信じているでしょう。でも、それも長くありませんよ。いずれ白日の
下に晒されます。

大手企業の自家発電がフル稼働すれば、原発５４基に匹敵する発電量。
１００％の稼働は無理でしょうが、原発も１００％の稼働は無理なはず。
しかも、硬直型電源である石炭火力や原子力による発電をし、余剰電力を揚水発電という極めて無駄な発電に置き換えている。
その開発コスト、投資分は全て電力料金に上乗せされるから、投資した分だけ利益が上がる仕組みの「総括原価方式」。これが諸悪の根源。
その莫大な開発コストは、大手ゼネコンはじめ、多くの企業に恩恵をもたらす。しかも借入先の銀行には、最高金利の利息を払う。
誰も異を唱えるどころか、それに支配されている。

今は一部の人しか気付いていません。
でも徐々に気付きはじめています。

もう、やめにしませんか。

我々の子供や孫、その子供たちが、安心して豊かに暮らせる世界
そんな未来を創造していきましょう。
高尚なる志を持って、今後の政策を進めてください。

経済と言う名の「カネ」に支配され、翻弄する今の時代。
変えましょう。
時代の変革の時にきています。
歴史に残る政治・決断・政策をお願いします。

アメリカからの経済植民から脱却し、崇高な精神で、
これからの世界を牽引できるのが、この日本です。

7750 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 女性 ゼロシナリオに賛成です。地球、人間、環境、経済、政治
…あちらをたてればこちらがたたぬ状況の中での選択は
一見難しく思えますが「原子力というものはヒトの手に余る
もの」ということを事実が示しています。

ゼロシナリオに賛成です。地球、人間、環境、経済、政治…あちらをたてればこちらがたたぬ状況の中での選択は一見難しく思えますが「原子力というものはヒトの手に余るもの」ということを事実が示してい
ます。原子力の利用は人類の奢りです。

社会のなりたちは複雑で、いろいろな立場の人の考えを聞けば聞くほど、八方ふさがりのような気がしてきますが、シンプルにわかっているのは、原子力を使った発電によって人に有害な物質が生まれ、人
はそれをコントロールできていない、という事実です。私たちの手におえないものに手を出しているのです。生きていくため、生活のために必要だから…という理由は、本末転倒です。使って死を招くのなら使
わずに死に至るほうが自然です。

ですが、状況は複雑です。だから全員が納得する道を作るのは不可能かもしれません。でも、全員に平等に情報を開示することは不可能ではないはずです。一生だまし続けられるのならいいですが、いつか
ばれる嘘が、関係性を悪化させます。政府と国民の関係が悪化しています。正しい情報の開示を徹底するべきだと思います。

7751 個人 家事専業 ３０代 女性 命より大切なものはありません。
自然が育んでくれている人間の命、健康で生きたい、子
供が元気に成長する姿を見たい、それはお金には替えら
れません。

健康で生きる権利を奪わないで欲しい。たとえわずかでも、被曝して大切なＤＮＡを壊されたくない。
人間なら誰でもそう思うのではないでしょうか。
もし、そうではないとしたら、何のために生きているのでしょう。
どうか目を覚ましてほしい。
原発のない世界を目指す方向に。
人々が健康に命を全うできる世界を創りたい。
自然も人も壊さない生き方にシフトして欲しい。

どう考えてもどこを見ても、原発は安全ではないと思います。
原発に反対します。



7752 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 日本の原発は人類存続への最大の脅威 日本の原発は全機廃炉にすべき。

＜理由＞
１．日本は世界有数の地震大国である。

２．日本の原発はこれまでにも無数のトラブルを起こしてきた。

３．日本の電力会社はトラブルを隠蔽してきた事実がある。

４．日本の電力会社は発覚していないものも含めヤラセ行為など民意を偽装してきた事実。

５．日本の原発は施工段階で手抜きやミスなどなどで正常な建設がなされていない事実。

６．日本の電力会社はコスト削減と安全神話のためにリスクを意図的に過小評価してきた事実。

７．日本の電力会社は過酷事故への対処法を熟知していない事実。

８．日本の原発は監督官庁が無事故を担保できるだけの能力と独立性を保持していない事実。

９．日本政府は原発事故の際の国民への充分な補償を行う意思も資金も保有していない事実。

１０．日本政府は原発事故による放射能汚染された食品に関し、国民の知る権利を充分に尊重していない事実。

以上の10項目の理由により日本の原発は即時廃炉とする以外に選択肢はない。

7753 個人 家事専業 ４０代 女性 原子力発電の即時全面撤退、全原発の即時廃炉を求め
ます。

クリーンで安心、安全、経済的とのうたい文句で進められてきた原子力発電ですが、福島第一原発の事故でその脆弱さを知り、ひとたび事故が起これば人間の手には負えない放射能がばらまかれ、今後何
世代にも亘って放射能の影響を心配しなければならなくなるということを学び、そのうたい文句が全て嘘であったことを思い知らされました。
日本の経済発展は原子力産業が担ってきたように言われていますが、それも最近になってやっと３０％弱でしかなく、しかも電力を自由化すれば原発など１基もなくても足りているということも知りました。
便利な世の中を求める余り、安全、クリーンという言葉を信じ、放射能の危険性について自ら学ぶこともせず原発産業の発展を許してきたのは私たち大人です。
けれど、福島第一原発の事故により、それは人間のおごりでしかなく、将来、子孫にその危険性のツケを押しつけることになると分かった以上、このまま原子力に頼る社会を維持していくことは本当に愚かな
行為であると考えます。
放射能は五感で感じられないばかりか、すぐに影響が出ない場合もあり、時限爆弾を抱えて生きていくことになるのです。しかも、自分自身だけでなく、次の世代、またその次の世代にも影響が出ることもあり
ます。
誰も責任など取れないのです。
現に福島やその周辺、関東の被曝者は何の責任も取って貰っておられません。
責任はお金では取れないのです。
お金があっても、健康でなければやりたいこともできません。
電気があっても、命がなければ意味がないのです。
「原発さえなければ」と書き残して自死された方の命の重みを感じてください。
事故を起こした原発で、危険を顧みず作業してくださっているみなさんの命の重みを感じてください。
今も放射線量の高いところで、外で遊ぶことさえ制限されながら暮らすことを余儀なくされている子どもたちや家族の命の重みを感じてください。
将来の我が子の健康を心配しながら生活しているお母さん、お父さんの命の重みを感じてください。
家族がバラバラになってでも、子どもを守りたいと避難して暮らす人々の思いを感じてください。
どれだけの悲しみを、苦しみを生み出せばいいのですか？
どれだけの命と引き替えなら止められるのですか？
そんなにしてまで原発が必要ですか？
答えはＮＯです。命より大事なものはありません。
全原発を今すぐ廃炉にし、核燃料の再処理も中止してくださるよう求めます。

7754 個人 自営業 ３０代 男性 原発の依存は０パーセントにするべき。
原発は再稼働無しで速やかに廃炉にするべき

深刻な事故が起きた場合、原発は止めるのが困難。
福島がまだ不安定な状態の中、しっかり原因究明、
検証が行われなければまた事故が起こる。

CO2の増加にも気をつけなくてはいけない。
世界に先駆けてしっかり、再生可能エネルギーの
進化と普及に取り組んで行こう。

7755 個人 自営業 ２０代 男性 原発０シナリオ!!! エネルギー問題の簡単な答えとしては、原発再稼働であったり増設であるとは思いますが、今建ててしまったものが何十年・何百年先の未来をつくるとは到底考えられません。

東日本大震災があって国民の大半が考えるいいチャンスだと捉えれば、脱原発を推進し、原発にかわるエネルギー源の確保に全力を尽くしていただきたいです。

7756 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 未来への責任として、今、責任ある職責にある者が、最善
の決断をしなければならない。それは未来への負の遺産
となりえる原発問題の棚上げ、先送りは許されない。ゆえ
に原子力に頼らないエネルギー政策が必要である。

　今回の事態についてすべての政治家と役人に結果責任を問いたい…我々はあなたがたに白紙委任した訳ではない。だれもが納得する成果を求めてる。そして原子力事故により汚染された福島の大地は
本当に蘇る？除染なんて無理なの承知でしょうに･･･原則論から現実論に今を見つめて立ち向かわなければならない。すべては時間が解決する。数十年～数百年そっとしときゃいい。下手に期待を持たせ
てはいけない。将来に実現可能な夢を与えなければならない。
　今回の事故で私は、いくつかの事について疑問を持っています。一つは、冷却不能に陥った原発は6時間？でメルトダウンすることでした。これは専門家は勿論、当事者である東電の幹部、技術者も十分
承知していたはずで、なぜ？後手後手になって、海水注入となったのか、なぜ決断出来なかったのか？水素爆発する前なら、高線量の放射能のリスクの元、決死の作業などする必要がなかったはずであ
る。
　また、絶対に壊れないとした原子炉がいとも簡単に壊れてしまった。こんなにもろいものとは思いませんでした。さらに、原発の脆弱性です。電力供給がとまるだけで自己崩壊してしまうこと。こんなことでは
幾重にも安全対策をしても、安全はあり得ないと言うことを自ら露呈してしまったことです。これでは、いくら安全性の評価をしても意味あることではなく、目くらまし程度の制度改正や対策では対処療法にしか
過ぎず。決して安全性を担保する事はできません。それに、放射性廃棄物のクリアランスレベルと今の処理基準などダブルスタンダーであり、全く整合性が取れていませんし、納得する説明もない。さらに、今
ある原発の貯蔵プールから近い将来溢れ出そうとしている使用済み核燃料とその他の廃棄物の処理についいても、明確な指針がないままの原子力を利用し続けることは、未来へのつけ回しか過ぎず、決し
て責任ある仕事ととは胸を張って誇れることではないのです。
　エネルギーの安全保障とか良く言いますが、青天井のエネルギー消費による経済成長や豊かさの享受は、果たして私たちが目指す未来なのでしょうか？大いなる疑問でもあります。今決断しなけれならな
いのは、そうした価値観の転換期における、必要なき時代錯誤の固定概念との決別です。そして今回の事故の原因も、そしてその責任も明確ではなく、だれも結果責任をもとらず、その当事者がまた同じ統
治をしようとすること自体だれも支持はしないでしょう。「未来への責任」を果たすのは少なくとも今の統治者ではありません。
　今では、非常事態→異常事態へ移行中です。３．１１あれから私の住む福島は何も変わっていません。そろそろ～冷静に現実と向きあわなければ未来は開けません。被害者も加害者も政治家も官僚もマ
スコミも学者も本音で真実を言わなきゃ異常事態は乗り切れない。今はまさに異常事態です。平時のシステムは本当に役には立たないものです。?

7757 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 非電化式(無動力)冷蔵庫と雨水収集器の普及を御願いし
ます。

非電化冷蔵庫とは
貯蔵室が熱伝導率の高い金属でできていて、貯蔵室の周りには水が充填されている箱です。
水の上面は放熱板の下面に接してまして、放熱面は、輻射が生じやすい材料で作られています。放熱板は複数の透明な板で覆われているために、外部の空気から熱は侵入しません。水の周りは断熱材で
覆われているために、外部の空気からの熱は遮断します。貯蔵物の熱は貯蔵室の金属を介して周囲の水に伝えられます。水に伝えられた熱は自然対流で上部に移動します。上部に移動した熱は放熱板に
伝えられます。放熱板の熱は絶対温度の４乗に比例して外部に輻射されます。このようにして、貯蔵物の熱は外部に放出されます。外部からの熱は一切遮断するようになっていますから、庫内の水は一方
的に冷えてゆくのです。
詳しくは非電化工房(http://www.hidenka.net/)を参照下さい。
コレと雨水利用用の雨樋枝別式雨水取集器(ﾚｲﾝﾄﾗｯﾌﾟ)
水不足を暖和する方法として、天の恵みである雨水をもっと積極的に利用する為に蒸留水であり、本来非常に清浄な雨水利用は環境への悪影響無しに、最も少ないエネルギーで手に入れることの出来る水
資源かと思われます。
本来きれいな雨水が汚れる原因は、大気が汚染されている場合に空気中の汚染物質が溶解混入してくること、集水面となる屋根面や路面等に塵埃等が堆積、付着していることによるものですが、これらの
汚染物質の大部分は降り始めの雨と一緒に流下してくることが分かっており、この部分を除去（初期雨水カット）することで、きれいな雨水をタンクに導くことが可能になります。
の二つの普及ならば無理なく、そして利権とかにも影響を与えること無く静かに持続可能な未来へ行けそうに思えますので、普及を御願い致します。

7758 個人 家事専業 ２０代 女性 原発再稼働率０％を希望します ２人の子供の母親をしていますが、ただでさえ無農薬のものを等食材選びが大変だったのが、今ではどこの産地なのか等食材選びがさらに大変になりました。
メディアでは大丈夫としかいいませんが、明らかにチェルノブイリとの対応の違いにおかしいとしか思えません。
復興よりも集団疎開の方が瓦礫も拡散せずに住んだのではないでしょうか？？
出産異常児の数も異常に増えているそうですし
その原因を作った原発を再稼働させるのに反対せずにはいられません。
原発の廃棄物もこれ以上増やしたくないのです。
１００％大丈夫なんて事はないのです。
タイタニックだって沈みました。
想定外の地震がまた起こったら？？
戦争が始まってミサイル落とされたら？？

原発事故は自然災害以上に水が汚染される事がとても怖いです。

飲水、魚介類、海藻類、野菜、米、食べ物がその場で何十年採れなくなるんですよ？？

夏の暑い季節に使う水が無い生活が考えられますか？？

お願いします。これから先の子供たちが、その子供が、孫が太陽と自然の中で元気に走り回れる未来を守ってください。

7759 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原子力発電の稼働は２年以内に０基にするべき。
日本は、あらゆる地域で地震発生の可能性がある。
２基目の事故が発生しなければ、考えを考えられないの
か？
原爆も２個落ちなければ変われなかった。

原子力発電の稼働は２年以内に０基にするべき。
日本は、あらゆる地域で大きな地震発生の可能性があり、まるでロシアンルーレットの中で全国民が生きているかのようです。
２基目の事故が発生しなければ、考えを考えられないのでしょうか？
愚かです。
２基目の事故の発生は時間の問題と思います。
２年あれば、代替の発電設備を用意できると考えます。

国民・市民の健康と命よりも、一部組織の人々のお金の方を守るようなことはしないでください。

よろしくお願いいたします。

7760 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力は、今後も基幹エネルギーとして必要。日本経済
への影響も大変懸念され、原子力ゼロシナリオには反
対。最低でも２０－２５シナリオが妥当と考えます。

原子力発電は、従来と変わらず、日本の基幹エネルギーと考えます。これまで、原子力発電の推進により、発電コストの低減、それによる低廉な電気料金水準の実現、CO2削減への貢献等、我々は様々な
恩恵を受けてきたことは事実です。福島の事故は、確かに反省すべき点も多いと思料しますが、仮に原子力発電をゼロにした場合、円高や欧州危機の再燃懸念等、決して上向きではない景気をさらに冷え
込ませる可能性があり、更には、電気料金の上昇、GDPの引き下げを招くとともに、産業空洞化を免れないのではなでしょうか。また、将来の代替エネルギーとして、再生可能エネルギーが挙げられています
が、高い発電コスト面の問題や、安定供給面の問題、技術的課題等高いハードルをクリアしていかなければなりません。すべての原子力が安全性に問題があるとは言い難く、電力各社は、福島の事故を教
訓に、これまで以上に一層の安全性確保に努めているところと考えます。原子力発電ゼロシナリオは日本経済がダメになると思います。最低でも２０－２５シナリオが妥当と考えます。

7761 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 こんにちわ。パブリックコメントの機会をあたえて頂きあり
がとうございます。
私が望むのは原発ゼロです。

理由としましては、
たった今の間でもこの瞬間に
未来には絶対に大事な「時間」が次から次へと流れています。
その貴重な「時間」を　とくに必要の無いモノに対して
必要であるべきモノを失いながらも
費やしていく事への意味を見いだせないからです。
国を治める方が、正しい方向へ導いてくれるのなら
時間は正しい意味を持ち、その先には美しい未来がひろがるのではないでしょうか。
そういう理由で私は原発ゼロを望みます。

7762 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 1.２０３０年に原発０％、に一票を投じます。
本来ならば、今ある原子力関連施設について、即時停止
を選択したいです。

事故処理に時間がかからざる得ない中、もう一度同じ場所で大規模な地震が起こった場合、国が破綻するほどの影響を及ぼすので、廃炉等の事故処理や除染に国の資源を最大限集中させるべきと考えま
す。

原子力の代わりに、節電（ネガワット）と再生可能エネルギーに投資します。
投資はハード（設備）だけでなく、ソフト（教育、知恵）を使い、太陽起源のエネルギーを源としている地球上で生きるために、生態系サービスをインフラとして生活することが、持続可能な成長の基本となると思
います。

原子力を生かすならば、高レベル放射性廃棄物の処理という底が決まってから、今ある原子力関連施設をどう生かすかを検討するのがあるべき姿だと思うからです。7763 個人 家事専業 ３０代 女性 絶対に(1)ゼロシナリオです。
出鱈目ばかりの資源エネルギー庁のデータにより、多くの
人が騙され、また、計画停電という脅しの現状。「全原発、
即廃炉」に向けて、行動を起こしていきます。諦めませ
ん！

今まで、原発について何も考えずにいました。
しかし、3.11以降原発の恐ろしさを目の当りにし、
どれだけ恐しく、またお金のかかるものだという事がわかりました。
 
原発推進の理由が「汚いお金」以外に見当たりません。

地震大国であり、活動期に入ったこの今、再稼働はあり得ません。

もしまた「福島」のような事態が起きたら、もう日本は終わりです。
安心して住む場所も、食べる物も無くなります。

非常事態に陥ったら、コントロールできないことは、明らかです。

原発を止めてもらいたい理由、危険だからです。ただそれだけです。
安心して幸せに暮らしたい。

原発を止められないのであれば、地震を止めてください。

国民の声をしっかりと聞いてください。子供たちをこれ以上、被爆させないで下さい。原発は要りません！！



7764 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを支持します。原発は即時停止。省エネル
ギー社会実現のために、税金と時間を投入すべき。

3.11後の福島原発の事故によって、原子力発電の安全性への信頼度は地に墜ちたといって良い。
広大な土地が放射性物質によって汚染されてしまった現実を「想定外」という言葉で片付けることはできない。国会事故調査委員会でもはっきりと「人災」の文字がある。もちろん地球の温暖化の問題や代替
エネルギー源をどうするかなど、課題はあるが、放射性廃棄物の処分方法も処分地も決定できない原子力発電をこれ以上続けることは、まったく理解ができない。どれくらいの時間とお金を投入すれば廃棄
物や老朽発電所の廃炉ができるのか、納得できるデータは無いのが私の認識である。
いかにエネルギー使用を減らしつつ、一定レベルの生活を維持するような省エネルギー社会を目指すためにお金と時間を費やすべきだと考える。

7765 個人 自営業 ４０代 女性 ゼロシナリオに賛成です。是非とも原発を一切使用しない
でエネルギーをまかなう環境を一日も早く確立してくださ
い。

原子力発電所から放出される放射能は、徐々に私たちの免疫力を低下させていると思われるからです。放射性物質は、目に見えず、空気や水や土にまじってしまいます。私たちは、呼吸するたびに、食物を
摂取するたびに放射性物質も体内に取り込んでいます。このまま使い続ければ、若い世代に今まで考えられなかった病気が発生するようになるかもしれません。また、核分裂によるエネルギーをよく知らない
まま使い続けるのは危険だと思います。実際に事故が起きてもコントロールできず、今も問題が残ったままです。事故が絶対に起きないと言い切れない以上、コントロールできないエネルギーを使い続けるの
は無謀です。より良い生活をするためのエネルギーなのに、自分たちの命を危険にさらすような物質を使い続けるのは、本末転倒ではないでしょうか。核分裂の原子力をコントロールできないということは、ま
だ未知の部分が多いということだと思います。そうすると、現在の機器では測定できない放射性物質の人体への悪影響も絶対ないとはいえません。研究が進んで危険性がわかった頃には、かなり被害が広
がっていたとういのは、過去の公害問題でもありました。手探りで危険なエネルギーを使い続けることは、子供たちと、地球の未来のために反対です。危険な核分裂とは逆に、水の同位元素から得られる、無
害な常温核融合という方法が今まで無視されてきているのは残念なことです。常温核融合は実現可能です。2008年5月に大阪大学名誉教授の荒田吉明氏が行った常温核融合公開再現実験成功はご存知
ですか。予算を出すなら、このような安全なエネルギーのために地道に努力している研究者に出してください。
まず、原子力エネルギーを完全に放棄すると決めて、段階的に廃炉にする計画を立て、それと同時に別の手段で電気を供給する計画も進めるべきだと思います。企業ではなく、国民の未来と福利のためによ
ろしくお願いします。

7766 個人 自営業 ３０代 男性 今の人類に原発を安全かつ健全に長期間運用を続ける
事は出来ないと考え、原子力発電は全て中止にすべきだ
と考えます。

　１、原発は他のエネルギープラントと異なり、「たった一度」でも重大な事故が起こるとその被害は広範囲かつ長期間にわたって人類や自然環境にダメージを与え続ける。現時点で、人間が作りうるシステム
とその管理能力では、今後「たった一度」も事故を起こさずに運用を続けることはできない。想定外の自然災害も常に起こりうる。これは福島第一原発事故をはじめ、歴史が証明している。
　２、原発は扱う金額や組織が大きい為、巨大な利権を生み出し、リスクの高い地区や関連企業に多額の補助金や利益を与え、関係者は目先の生活や自己防衛の為、不都合に対して口をつぐんでしまい、
健全な安全管理や報道が出来なくなってしまう。透明性を長期間保ち続けるのは非常に難しく、後になってから放射性物質汚染の状況がわかっても取り返しが付かない。
　３、原発により生み出される放射性廃棄物の放射性自体を無効にする能力は今の人類にはない。何万年も地下に安全に貯蔵できる保障など本来あるはずが無い。地中の断層でさえ今になって幾つも「発
見」される始末であり、国家体制が健全に何万年も保たれたり、戦争が何万年も起こらず、悪用もされないなんて誰も約束できない。約束した人間や組織もせいぜい数十年でこの世からいなってしまう。
　　原発は「たった一度」の失敗も許されないシステムであり、以上３点の理由により、今の人類による原発の運用はリスクが大きすぎるので全ての原発はすぐに中止すべきであると考えます。

7767 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発廃止。 原発は廃止して下さい。
原発は危険です。

7768 個人 その他 ５０代 男性 ゼロシナリオを支持します。原子力発電を継続するリスク
を私たちの国は管理しきれないと考えます。

科学技術はその技術により享受する利益とその技術により生じるリスクによって選択すべきか否かを判断すべきである。今回の福島第一原子力発電所の事故はその制御技術の未熟さを露呈するとともに、
通常の稼動時における使用済み核燃料の処理についてすら、安全性が確率さえいないことが明白になった。地震国日本において、そのような不完全な技術を人々の生命や健康と引き換えに継続すること
は、国民の一人として容認はできない。
地球温暖化の懸念については、シナリオでは、省エネをわずかにしか見込んでいない（2030年に発電電力量を1割削減、最終エネルギー消費を約2割削減）さらには、再生可能エネルギーの導入見込みが不
分すぎると思う。より積極的な省エネ再生可能エネルギーへの大幅な転換を打ち出していくべきだ。

7769 個人 その他 ５０代 女性 「日本の原発は全て即廃炉に」 未来の子供達に住みやすい環境を残すために。

7770 個人 自営業 ５０代 男性 今後も増え続ける 使用済み核燃料と核廃棄物の廃棄方
法が決まっていないエネルギー政策は、やめるべき事だ
と思います。戦後の混乱期からそのまま日本の将来を巻
き込んでいる原子力自体に夢も明日も無いと思います。

原子力政策、特に核燃料サイクルに関しては、事実上達成の見通しは無く、もんじゅも稼働できていない現状を鑑みて、フランス及びアメリカのように早々と撤退し、今後も増え続ける 使用済み核燃料と核廃
棄物の廃棄方法が決まっていない原子力大綱に基づくエネルギー政策は、やめるべき事だと思います。

戦後の混乱期からそのまま日本の将来を巻き込んでいる原子力自体に夢も明日も無いと思います。未だに高濃度の放射線量が出ていて、融け落ちた炉の中の状態も解らず、廃炉への具体的な道筋も立て
られない科学技術が最先端の技術だとしたら、それは自然界への冒涜でもあると思います。

福島第１原子力発電所事故でまき散らされた放射性物質によって、福島の浜通だけでは無く、広く東北北部や関東南部にまで拡散沈着した事に対して、現実としての目を向けて、これからは再生可能エネ
ルギー開発へ全ての知見と労力を割いて、日本人にとっての日本を残せるように代議士と官僚も自己利益優先をやめて、新しい日本に向かうべきだと思います。

西郷隆盛さんの言葉にある「己を利するは私、民を利するは公、公なる者は栄えて、私なる者は亡ぶ。」を読み直して理解し、明治以前の先人達が日本の夜明けを目指したときと同じ純粋な心に立ち返って、
エネルギー政策の原点から見直して欲しいと思います。

7771 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロ。福島原発の対応をみれば日本が原子力を扱う
能力がないことは明らか。なぜ原発にこだわるのか理解
できない。

Co2を減らしても放射能を撒き散らせば意味がない。直ちにやめて欲しい。

7772 個人 自営業 ５０代 男性 脱原発、速廃炉の「原発ゼロ」を求めます。 自然界以外の放射性物質は、人類と相いれない存在です。
また原発を使い続けるのが高コストなのは明らかです。
よって原発即廃炉、原発ゼロを目指す政策を求めるものです。
たとえそれで電力会社が破綻してもやむを得ません。

7773 個人 家事専業 ６０代 女性 原発0%を支持します。 二度と福島県と同じ悲劇を起こさないという確証はどこにもありません！
多くの国民の原発0%活動に耳をかさない政府に、かなりの不信感をおぼえます。

7775 個人 その他 ６０代 女性 選択肢(1)を選択します。
　将来世代の生存に関する良好な環境保全の意味から、
2030年までに原発依存を脱するべきである。

選択肢(1)を選択
　意見
　今後の日本は、太陽光、風力、波力・潮力、潮汐、流水、地熱、廃熱、バイオマスその他再生可能なエネルギーを利用した電力の確保を国策とし、政官学財界、そして一般国民一丸となってその促進に努
めなければならない。
　火力によるエネルギーの割合については、可能な限り減ずる努力を求める。サーチャージによる電気料金の負担は受益者として引き受ける。
　理由
　わが国が原発を基幹エネルギーとして選択した時には、将来、放射性廃棄物の完全な最終処理法が発明されるであろうという無責任な期待を持ち、また原発の安全性を過信していた。チェルノブイリをはじ
め、世界中で原発事故が発生してもその方針は変わらず、3.11の悲惨な体験をするに至った。この経験から得た教訓に基づき、原発の管理・操作に完璧な技術を獲得しない私達は原発依存を脱すべきと考
える。
　エネルギー転換による国の経済活動の低下については、上述の再生可能エネルギーの最先端技術の開発によって世界をリードする立場を確保すれば、これを回復することが可能であると考える。

7776 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発は絶対反対です。大飯の再稼働もすぐ停止して頂き
たいです。全基を停止して廃炉希望です。

地震が多い日本で原発は非常に危険です。
地震などの災害が無い場合でも、自然への汚染、放射能など問題が多いと
思います。
自然と人間の安全な暮らしのためには原発を無くするべきです。
再生可能エネルギを開発すれば電力は十分に供給されます。
足りない場合は国民全員が節電に協力すればよいのです。
今でも電車の冷房は必要以上に寒過ぎます。
ぜひ、脱原発に向けてご検討をお願いします。

7777 個人 学生 ２０代 女性 脱原発のお願い／再稼働停止のお願い 福島第一原発事故により、原発が事故を制御するのは私たち人間にはほぼ不可能であり、あまりに被害が大きいことをあれから１年以上たった今もことあるごとに感じています。
自然からの影響の大きい日本で（地震国でもあります）原発運転を継続することは、多くの国民の命と幸せを、そして子どもの未来を奪うことだと思います。

豊かな自然を生かした分散型電源をもっと現実的に検討して欲しいです。
雇用も増え、安全なエネルギーを供給できるようになっていくと思います。

この夏に、電力が不足するというのは、本当なのでしょうか？
ピーク対策をしてなんとか乗り切れないのでしょうか？
本当に無駄な電気はないか再度見直してみませんか？

今更原発を再稼働するのではなく、水力・火力（天然ガスコンバインドサイクル）を中心に、地域にある分散型自然エネルギーを足していけば、日本はまた世界をリードできるでしょう。世界が原発から脱却し
ようとしています。日本はその先頭に立つことができます。勇気を持って脱原発、自然エネルギー社会に移行しましょう

7778 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発を今すぐなくしてください。 電気事業は発送電分離に
し電力会社による独占をやめさせるべき。

福島の事故は日本の少ない国土をさらに縮小た。事故の責任を企業も、国もとらず罰せられることもない、嘘と情報操作ばかりの生活はうんざり。原発のリスクはお金とはかえられない。管理できない技術は
国を破綻させた。放射能に怯えて暮らしたくない。

7779 個人 自営業 ２０代 女性 (1)ゼロシナリオに賛成。
原発は絶対いらないと思います。

今まで日本は原発に頼り切ってきたことは確かです。
それに、原発は便利なのはすごくわかります。
ただ、この所の異常気象や異常な自然災害の起こり方には政府の方も疑問を抱いていることだと思います。　もし、この異常気象で原発にこれ異常何かあったら政府の責任どうこうということよりも、日本の
人々の命や世界の人々の命に影響すると思います。　福島原発の4号機に何かあれば世界的に被害が起こることは間違いないと思います。　現状でわかりにくい症状がでているとしても（もう少し出始めてい
るとはおもいますが）この何年か後にすごいことになっても、その時では遅いのです。　今ならまだ間に合うのにこの状態をこれ異常悪化させることがなぜ必要なのでしょうか。　もし明日、竜巻が原発をふっと
ばしたらどうなりますか。大きな地震がきてこれ以上のことがおきたら、どうなりますか。
わからないと思います。でも、結果が明るくないことは確かです。
ゼロにするか15%にするか20~25％にするかとありますが、はっきりいってゼロ以外ならなんでも同じです。　せっかく自然のある国なのにこの資源エネルギーを使わずに破壊に近づけていくことはやはりおか
しいことですし、矛盾しています。原発をなくして下さい。

7780 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 男性 ゼロシナリオ以外の選択肢を選ぶ事など出来る訳ないで
しょ？

何故あんな状態になった福島を見てなお原発に頼ろうとするのか？
沢山の国民の声や意見は何故ああもスルーされているのか？
この美しき日本をなくしたいのか？
野田さんは何をそんなに急いで全ての事を纏めようとしているのか？
最早我々には不信感しかない事、ちゃんと理解してますか？
あんな事が起きてしまった以上、原発以外のエネルギー作りを始めようではないですか！

7781 個人 自営業 ５０代 女性 ゼロシナリオを支持いたします。 何を差し置いても、原子力発電はあきらめるべきです。
安全性に関してのコメントは、到底信じられないものばかり。
透明性も、今だに改善される気配がありません。
相変わらず、新聞やテレビに取り上げられない火災や破損というトラブルが、
ネット上で廻るばかりです。
多くの問題があっても、命には変えられません。

中学生の時に阪神大震災、20前に中越地震、その他大小の地震を経験しながらも、
どれも身近な場所でなく、どこか他人事でいました。
今回の東日本大震災も、大きな被害があったと言える様な環境にいたわけではありませんが、
親しい人もおり、何より甚大な被害に、心を痛めました。

今回の大震災、および津波により、
今、暮らしている日本が、地震大国であるということを思い知らされました。
原発を止めてほしい一番の理由は、やはり、平常に運転する、安全だと言われても、また地震が来れば、何らかの支障は出るだろうし、もっと言えば、事故も、起こるだろうと思うからです。
今日、放射能汚染によりに福島に住めなくなった方々にも、無知から防ぐ事が出来ず、申し訳ないのですが、
これ以上、最悪のシナリオをたどる可能性のあるものを未来へ残せないと思っているからです。

ゼロシナリオ内では、想定は2030年とされていますが、
2ヶ月の間、原発が止まっていても、大きな支障はなかった様に感じますので、原発をゼロにするのに、1年も必要ないと思います。
これは、各々の節電、という努力の賜物であるかもしれませんが、
今出来ることは、今後も持続可能だと思います。

同時に、核燃料サイクル政策の取り止めにも賛同します。
恥ずかしながら、今回の地震をきっかけに知った部分が多いのですが、
原発を動かすのには、たくさんの費用がかかる、
既存の原発は、次々と寿命と言われる運転期間が切れ始める、
新規で作るには、お金も期間もかかる、
機能していない核燃料サイクル政策で作られたもんじゅに、年間いくらお金が使われているか。
結局、掛かる多額の負債を回収するのが主に見える原発関連の動き、
この部分を考えただけでも、15、もしくは20-25シナリオにはとても賛同できません。

19ページ目の「おわりに」冒頭、
>エネルギーを使わない国民生活や産業活動はない。
と言う記述がありますが、個人的には、
電気（エネルギー）の使用を抑えることが、即ち、文化の退行だとは思えません。
むしろ、制限の中でアイデアを出し、世界に進出していった企業が日本にはたくさんあったと記憶しています。
エネルギー制限の中でも、同じように、魅力的な、日本にしか思いつかない、独創的なことが出来るのではないかと思っています。
個人的ではありますが、よく使う東横線横浜駅や、相鉄線沿線に、春から夏にかけて、宣伝用の液晶の広告画面が設置され、それは世に言う節電の流れに逆流しており、本当は、逼迫などしていないので
は、と感じさせられました。

今やめても、負の遺産は残ります。
放射能が、人間の害にならない様になるまで、数千、数億年単位だと聞いています。
今すぐ使用済み核燃料を直接処分する政策を採用しても、です。
これ以上、未来に住めなくなる土地を、残したくはないのです。

原発ゼロシナリオを望みます。エネルギーバランスを考え
て2030年を想定している様ですが、1年も必要ないと思い
ます。二ヶ月原発が止まっていても、大きな支障はなかっ
た様に感じます。

女性２０代会社員・
公務員

個人7774



7782 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発の再稼動の反対。代替エネルギーへの方向転換 たくさんの福島の人たち、日本人は今回の原発の事故によって被爆しました。
福島の人たちだけに関わらずみんなが、将来病気や体に影響ができるんじゃないかと不安を持って生活をしています。
自分だけではなく自分達のこれから生まれる子供のことも心配でしょう。
子を持つ親は非難できなかった自分を責めるかもしれません。
自分が何歳まで健康にいられるのかを不安になるでしょう。

ただ、私達、子供達、これから生まれてくる新しい命へ生きる安心を求めます。
当たり前のことです。
事故が起きて、対処ができないという現実があって、なぜなおも原発を稼動させるのか？コスト的にも自然エネルギーでの電力つくりのほうが安いという結果もすでに世界で発表されています。

土地が汚染されると、畑から取れる食べ物も汚染されます。
海も川も同じです。魚介類・海藻類が汚染されています。
それを口にすると自分達も汚染されてしまいます。
今は日本国内どこにいても何が安全で、何が危険かみんなが不安になっています。

私は子供達が笑顔で安心して生きていける日本を求めます。
それには原発は不必要で、むしろ原発は危険なものでしかありません。

どうか、自分の子供や、愛する人が原発の近くに住んでいると考えてみてください。
その原発が安全かどうかわからず、再稼動され、万が一にでも何かが起こった場合を想像してください。
あなた（私たち）はどれほど嘆き悲しむでしょう。

すでにこの悲しい悲惨なことは福島で起こりました。
もう同じ悲しみを増やしてはいけないと思います。二度とこんな出来事は起こしてはいけません。

どうか全ての人を自分の愛する人と思い、これからの原発のことを考えてください。

今、全世界が日本の状況を見ています。
どうか大飯原発を即刻停止し、日本にある全ての原発を二度と動かさないよう求めます。
よろしくお願いいたします。

7783 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 再稼働反対。原発ゼロ希望。 原発被災国家として、今回の事故をきっかけにして天然エネルギー先進国として進んで行く方向に舵を切るべき。
日本の技術力と国家としての強力なバックアップがあれば、世界を牽引し、かつ輸出産業としても大きな利益を得ることが可能なはず。

7784 個人 その他 ４０代 男性 原発には反対！放射能を生み出すプルトニュウムを作り
続ける意味が分からない。放射能を人間は管理出来ない
のに平和利用など出来る訳が無い。３０年間で０が理想だ
が、安全に今ある原発をちゃんと整理する開発にお金

原子力基本法に関するデータによれば２０１８年には米国との約束もどうなるか分からない。そもそも、核の平和利用＝核爆弾をいつでも作る準備が出来る　と云った考えはもう通用しない。国民の半数以上
がチェルノブイリの現実を知り、未来を悲観している。またその可能性がある物を自分達の資産だからと運用を続ける電力会社の頭、政府の考えがとても理解できない。また同じことが起きた時、政府の責任
を持って　と云うが責任など取れるはずがない。この異端の異物を早く整理縮小することを希望します。その５０数基の原発の安全な管理終息にお金を掛けることを希望します。その上で足りない電力に対す
る新しいエネルギー開発にお金を使うのが理想です。お金、経済、目先の事に囚われて、本質を見失ってはいけない。人間、日本人がいて日本があります。
人がいて、経済、お金が動くのですから。安心して住める社会、新しい考えを入れなければ。変わることを恐れて今までの原発を使いつ続けるメリットより、新しい開発、終焉させる開発でも経済は回る筈。

7785 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発再稼動反対、将来的には0に
1　今後、新築もしくはリフォームする住宅にはソーラーパ
ネルの設置を義務付け
2　サマータイム、長期休暇取得、在宅ワーク等を推進
3　節電を一過性ではなく習慣に

1　今後、新築もしくはリフォームする住宅にはソーラーパネルの設置を義務付け
設置にあたっては政府も費用助成し、例えば3～5年ほどで光熱費の元が取れるようにすれば、既に建築済みのかたも設置するのでは？　また駐車場の屋根、街灯の上等、パネルは可能な限りありとあらゆ
る所に設置していくと良いと思います

2　サマータイム、長期休暇取得、在宅ワーク等を推進
そうすれば電気消費量だけでなく、働き方や生活の質も変わってくるでしょう。激務が原因のウツや自殺、過労死も減って一石二鳥。

3　節電を一過性ではなく習慣に
各家庭で実施するだけでなく、企業や施設でも。特に東京－夜も明る過ぎ！　欧州の町や店はもっと暗く、ギラギラした明かりは少ないですが、日本よりずっと雰囲気がよいです。お店も例えば、昔のようにデ
パートが週に1度定休したり、正月3が日は休んだりすればいいと思うのですが。それと電気を大量消費しているコンビニ、24時間営業の店、自販機も多過ぎ！

7786 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 阮発は即時に廃炉にすべきです。 もう一回、事故が起きたら日本が滅んでしまうことを理解されていますか？
地震大国である日本に、これだけでたらめな安全基準で原発の建設を認めてきたことは、私たちの世代の責任なので、次の世代に先送りしてはいけない。
使用済核燃料（核のゴミ）を無害化することもできない、いちど、放射能が漏れてしまうとどうすることもできない、こんなのは、先進技術とは呼べない。

7787 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 原発0％！ それが、実現出来てる国があるから。

7788 個人 自営業 ６０代 男性 日本は脱原発社会（原発ゼロ）を目指さなくてはなりませ
ん。

原子力発電はリスクを制御出来ない。一旦事故が起こると日本という地域に相当長期間にわたって人間が住めなくなってしまい、日本の国家、民族、人々の人命及び生活が根こそぎ破壊され、日本の国が
無くなり、日本人は皆生活を奪われ、難民となって世界を彷徨わなくてはならなくなる。「国滅びて山河あり」と云われるが、原発は国も民族もその暮らしも故郷の山河もみな無くしてしまう事は、現在の福島を
見れば歴然たる事実である。
かかるリスク無しに電力は得られないのか？否である。自然エネルギーから再生可能な電力を得る事が出来るのであるから、リスクゼロの自然エネルギーによる電力の供給を目指すべきであり、それは十
分に可能である。
また、決定的な問題として人類は原子力発電による有毒な廃棄物の処理が出来ない事がある。このまま原子力発電を続けるなら、いつか地球は核のゴミ捨て場となり、人類はこの地球に住めなくなってしま
う事は火を見るより明らかであり、それは「人類の自殺」と云うより他のない愚かなこういである。
よって、現在私達は国家百年、千年の計、人類千年、万年の計を持って「原発ゼロ」社会を作って行かなくてはなりません。

7789 個人 その他 ３０代 男性 原発のような子孫に対して処理できない環境破壊や負荷
を押し付ける未熟な技術の利用は一刻も早く辞めるべき
です。化石燃料があるうちにエネルギーが少なくても幸福
なライフスタイルや技術を獲得すべきでしょう。

人類に処理のできない放射性物質を生み出す核の利用は辞めるべきです。

7790 個人 家事専業 ５０代 女性 震災直後は計画停電があったのに、今、原発無しに電力
が賄えているのはなぜ？原発を使わなくても日本の電力
は賄えると聞いた。東電も国もＴＶ局も放射能汚染につて
本当のことを言っていない！国民を騙している！！

震災直後は計画停電があったのに、今、原発無しに電力が賄えているのはなぜですか？不思議に思っていました。原子力を使わなくても日本の電力は賄えると聞いた。実際にそうなのでしょう。東電も国も
ＴＶ局も放射能汚染につて本当のことを言っていない！国民を騙している！！国の専門家から見たら、日本のような地震大国に原発を置くのが信じられないと。。。一度福島のようなことが起きてしまえば人
間の手ではどうにもできないのです。そうして汚染された土地も、海も住めなくなる。自分で自分たちの首を絞めています。核は環境破壊です！！

7791 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 日本国内のすべての原子力発電所の再稼動に反対し、
廃炉を希望します。

２０１１年３月、福島第一原発の事故の経験からも明らかのように、ひとたび原子力発電所がメルトダウン～放射能汚染が生じると、建物や土地のみならず、地域コミュニティや家族関係の崩壊まで、あらゆる
「悲しみ」が生じることが明確になりました。

日本の国土は決して広くありません。だからこそ、国内のどこかの発電所で再び同様のトラブルが発生すれば、この国で生活することは、この国で生き続けることは、さらに困難なものとなることが容易に想像
できます。

私は北海道に生まれ、育ちました。この大地を、水と空気のおいしい北の大地を、放射能で汚染してほしくないです。同様に、おいしい米や農作物、肉や魚をはぐくむ日本のすべての国土を、これ以上放射能
で汚してほしくないです。

慈しみに溢れた縄文時代から、世界にも類を見ない独特の仏教社会を築いた日本。紀元前の時代から脈々と育まれてきた、世界に誇るべき日本の英知や文化。その生みの親である日本という土地を、これ
以上汚さないでください。

１日でも、１時間でも、１分でも、１秒でも早く、原子力発電所の廃炉を希望します。同時に、現在停止中のすべての原発再稼動に反対します。

泊発電所を再稼動させないでください。

もし電力が足りなければ、電気がない生活をも享受します。

もう一度書きます。

これ以上、水と空気を汚さないでください。

私たちと、その次の子供たちの未来を奪わないでください。

7792 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発０への道を明確にしエネルギー開発を推進する 現状が原発に大きく依存している状況には変わりないのも事実です。
電力供給または不足という観点からすると必ずしも原発が必要であるかは疑問です。
原発のマイナス面には気づかずにきましたが、そもそも原発が導入された経緯からは平和の意図は見えてきません。
そして今回の事故は人間の生活、命を脅かす事象となり、マイナス要素しかも取り返しのつかないマイナスを出してしまいました。
この結果、今の状況をエネルギー開発を見直すきっかけとし、もし電力供給が足らないならば日本の過剰な電力の消費を見直すきっかけとしていければと思います。
将来的には原発０とできるエネルギーの議論を進めていく方向を明確したいと考えます。

7793 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発再稼働反対 四歳の娘がいます。
命より大切です。

元気に育って欲しい。
安心して生きていって欲しい。

これ以上の理由があるでしょうか？

7794 個人 自営業 ３０代 女性 原発0 必要ないから

7795 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 原発再稼働反対！！！ 電力はたりてるのでは？
原発再稼働して火力発電止めたでしょ。
結局、原発がコストが安いから稼働したいだけなんでしょ。
国民の安全なんて、これっぽっちも考えていない！！

7796 個人 自営業 ４０代 男性 ２０３０年のエネルギーはゼロシナリオでさらに化石燃料の
使用を減らせるように推進していくべきである

１．発電コストについて
原子力発電の発電コストの事故リスク対応コストが0．5円/kwとなっているのは、異様に安すぎると考えます。その理由は、公益社団法人　日本経済研究センターが公開している資料に、約７円の上乗せが
必要とあります。これには、半径20km以外の地域の所得保障、他県の産業への被害補償などは含まれておらず、単純に考えても、７円以上の上乗せが必要と考えられます。従って、１５シナリオ、２０－２５シ
ナリオの発電コストはもっと上昇すると考えられ、原子力発電が含まれていないゼロシナリオの発電コストが最も安い事になるのではないかと考えられます。

２．環境について
温暖化の原因としてCO2ばかりが議論されておりますが、海水温にも着目する必要があると思います。原子力発電や火力発電などの発電系は海水を冷却水として使っています。この発電の廃熱は結局海水
を暖めていることになります。環境にはほとんど影響ないと言われているようですが、常に暖め続けているわけです。誰も検証しようとしませんが長い年月の間、日本近海の海水温が上昇しているのも何らか
の因果関係があるように考えられます。せめて、原子力発電だけでもすぐにストップし、すこしでも火力発電を少なくできるように燃料電池のようなコジェネなどにシフトしていくようにするべきではないかと思い
ます。ですので、ゼロシナリオだけでは不十分で化石燃料の使用を減らすべき努力が必要です

３．産業や雇用について
原子力発電を維持すると、特定の地域のわずかな部分に雇用がありますが、それ以上の発展が無いように思います。そのため、わざわざ雇用をつくり出そうと、核処理施設など危険な施設をつくろうとしてい
るのが現状だと思います。
一方、再生可能エネルギーを推進することにより、空き農地の有効利用、再生可能エネルギー設備を生産する雇用などが発生すると思います。また、原発の廃炉する雇用も必要となります。なので、雇用の
面でもゼロシナリオが優れていると思われます。

以上を総合し、ゼロシナリオを推進するべきと考えます。

さらに、原子力関連の予算減らし、再生可能エネルギーや原子力関連以外の地熱、太陽熱などの最新技術、省エネ技術などにシフトさせるようにするべきと考えます。

7797 個人 無職 ５０代 男性 原子力発電所の即時停止廃炉を求めます。原発の稼働
は、多数の活断層があり、地震の多発期に入っているた
め、危険です。ひとたび事故を起こせば地球規模の汚染
をもたらすことが明らかになりました。

福一事故により、原発がコストも見合わず、将来に禍根を残す人類がコントロールできないものだということが明らかになりました。これを維持する必要性はありません。

7798 個人 無職 ４０代 男性 「エネルギー・環境に関する選択肢」に対する御意見の募
集（パブリックコメント）への回答

原子力電気事業からは撤退しなくてはなりません。
そもそもこんな地震大国で原発を、「やれば儲かる。経済が活性化する。」という理由で推し進めてきたのが間違いなのです。

原発はもはや日本国民の生命を脅かす存在でしかありません。
あなた達もよくわかってるでしょう？

今、日本は地震の活動期です。
次にどこの原発の近くでも大地震が発生すれば、それはすなわち日本国の終焉を意味します。

もう全ての原発を廃炉にする作業に取り掛かってください。
大飯原発３号機を即時停止してください。電力は足りているのですから。

何度でも言います。

この国の原発は日本全国民を破滅させる！



7799 個人 自営業 ４０代 男性 ＜ゼロシナリオ＞を支持します。原発はゼロ、火力を軸
に、再生可能エネルギーで補います。

(１)地球温暖化説が非常に根拠の怪しいことが明らかになった現在、火力を避ける理由はない。

(２)原発はコストが高い
電力会社が言っている原発の発電コストには核廃棄物の処理費用が含まれていない。これを含めればとても高くなる。

(３)ウランも有限である。
ウランもいずれ枯渇する。けっして無尽蔵ではない。
原子力は、けっして「未来のエネルギー」ではない。

(４)核廃棄物の問題
処理方法が確立していないのに、どんどん廃棄物を産出し続けるのは、
後世に対する冒涜である。

以上。

7800 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 すべての原発は、即停止して、全部廃炉にしろ。 原子力は、人間がコントロールする事は出来ない。

原子力は、もともと、原子爆弾と同じ物を、無理やりゆっくり爆発させている物であり、一度爆発的に連鎖反応が盛んになると、福島第一原発出起きたように容易に爆発する原理的に危険極まりない物であ
る。

今現在でも、夜になると爆裂した福島第一の瓦礫から、激しく熱気が吹き上がる｡一号の地下では、溜まった汚染水の放射能は、人が瞬時に即死するほどである。誰も責任を取れない。

もう一回言う！『 すべての原発は、即停止して、全部廃炉にしろ。 』

7802 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 「エネルギー・環境に関する選択肢」の意見 「エネルギー・環境に関する選択肢」の選択肢の中で、私はゼロシステムを選びます。
代替エネルギーへのシフトは難しいものがありますが、脱原発を願うのならば将来的に完全に原発から離れる選択肢を選びます。

7803 個人 家事専業 ３０代 女性 「エネルギー・環境に関する選択肢」に対する意見 全ての原発の廃止を希望します。
便利さの追求のために、誰かが死んだり病気になるのはもうたくさんです。
子供たちに未来を手渡してあげてください。

7804 個人 自営業 ５０代 女性  大飯原発の再始動の取り消しの要望
及び、国内すべての原発停止、自然エネルギーへの転換
へ国として
もっと、強く取り組んで頂きたい。

我が国は、被爆国であり、
その被害の恐ろしさ、そして長年にわたってもその被害は続いていることを知っているにも関わらず、今回の福島での被害。
海外で暮らしているものとして、日本での今の現状は国際的にも、前向きな対処としては、考えられません。今、ほんとうに、日本の示す方向が問われております。
日本が、確固たる平和への道を歩んで行くことが、今後の国際的な支持も保つことになり、また 特にアジア諸国の、お手本としてリーダー的な国のあり方を示せれるのではないかと思います。
今回の大飯原発の再始動の国の方針には、海外からの声としては、
信じられないこととして、報道されております。
しかも、その地域には、活断層があるということ、もし、第二の福島になってしまっては、日本海側ということもあり、韓国、中国への被害も多く、また、日本海の
海も汚染してしまう事は、日本列島すべての水が被害に襲われ、もう二度と元には返らない自然になってしまうことを、真の意味で考えて頂きたい。
我々、日本は、大きな犠牲を払った、東北の震災の痛みを全く敬っていない恐ろしい道を選択していることに、気付き直ちに、方向が修正していただいきたい。

7805 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原子力発電は　今すぐに止めてください 地震国で　想定外のことが起こり　福島の原発事故がおきました。人災です。また　同じことが繰り返されないようにするには　原発を止めるしかありません。

１０万年後にまで現在の原発のごみをもちこすのは　子孫に対して申し訳ありません。１０万年前は　ネアンデルタール人がいたころです。その頃のとても危険なごみが現在あったとしたら　私たちはどう思う
のでしょうか？

日本中の家の屋根にソーラーパネルをつけてみる　とか　大企業が発電している残りを町単位で購入できるようにする　とか　地熱発電をする　とか
何とか原発依存を断ち切る方法を考えないと　最終処理施設も決まらないまま　核のごみはふえつづでるのです

7806 個人 家事専業 ３０代 女性 原発０シナリオに賛成 使用済み核燃料の処理に明確な解決策もないまま原発を各所に設置し、福島の大事故があってから見直すという、批判されて当然のことをやってこられた行政の意味が分からない。
行政側の大きなメリットがあるからこその原発なのだと思う。
もう本当にやめてほしい。
使用済み核燃料の問題や福島原発の問題が解決しない限り、これ以上危険な廃棄物を増やさない方針の自然エネルギーへ転換して下さい。

7807 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 未来のない原発に膨大な予算を使うのではなく自然エネ
ルギー拡大の為に国民の税金を使ってください。
原発事故を起こし、世界中に被害を加えた日本に原発を
続ける権利はない。
即刻すべて廃炉にするしかない。

原発を動かせば使用済み燃料、放射線廃棄物が増え続けます。
処理できないものを増やし続けてどうするのでしょうか。
使い物になっていないもんじゅの製造、維持管理に税金をいくら使いましたか。
使用済み燃料を国中から集めている六ヶ所村を、想定外の地震や津波が襲い破壊されたら、日本、地球はどうなりますか。
現在の科学で無毒化も処理もできない放射性物質をこれ以上増やすのはやめて下さい。

東京電力は実質国有化されているのですから、電気代値上げは認めるべきではないし、東電が独占している送電線を上手に皆で使用するべきです。東電のものは、今は国のものです。国民のものです。

今こそ、地球のため未来ある子供たちの為、原発を廃止し安全な自然エネルギーへシフトするために国民の税金を使ってください。

7808 個人 自営業 ３０代 男性 日本が世界のリーダーになる為には「自然エネルギー先
進国」でなければならないと思います。

私の意見は、原子力発電への依存を一刻も早くゼロにする事を求める、という事です。

原子力発電が必要である理由は様々だとは思います。化石燃料の輸入に依存したくない（国力的に弱みになる）、だとか、CO2の削減につながらない。また電力が足りていたとしても、原子力産業の衰退自
体が経済を悪化させる、など。
　
それでも原子力発電への依存をゼロにする事を求める理由として
もし自然エネルギーでほとんどの電力を賄えたら、化石燃料も輸入しなくて済む、CO2も排出しないという事。また、原子力産業と同じ規模の「自然エネルギー産業」が生まれるという事。そしてそれが未来の
姿のはずです。
　100年後200年後は必ずや世界中がそうなっているであろう「電力」、「エネルギー」の姿を世界に先駆けて、この日本が実現させなければならないと、私は思います。その時、必ずや日本の「自然エネル
ギーテクノロジー」が世界を席巻するはずです。そして全く無害にして、無限のエネルギーで世界をリードする事が出来るはずです。
　
原子力産業に費やす国費を自然エネルギー開発の助成に充てて下さい。
自然エネルギーの普及を促進する費用に充てて下さい。
自然エネルギーを開発する会社や利用する会社を優遇して下さい。
原子力産業に携わる人が、職をなくさない為の処置を充分して下さい。
なによりもまず、生きている人の健康を第一に考えて下さい。

「化石燃料→原子力→太陽光、地熱、風力etc」
　当たり前の構図です。それが世界最初の被爆国の務めであり、あるべき姿であり、敗戦国が世界で最も尊敬されるリーダーとなる唯一の道だと思います。
議会政治にその大英断が出来るという事を世界に示して欲しい。
立ち上がった民衆の心意気をくみ取ってくれる議会であって欲しい。

どうか、日本国民、人類すべての幸福の為に本当に正しい道を選択される事を願います。

平成24年7月14日

7809 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロシナリオを採用して下さい 福島の地震以後、起きていることは、人災以外の
何ものでもありません。

自然と共存出来てはじめて、私たち人間の生活が
成り立っていることは明らかです。

原発は、日本人だけでなく、世界の人々の生活を
脅かします。

ゼロシナリオ以外の選択肢は、無いはずです。

7810 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ２０～２５シナリオ 安全性を出来る限り予算の範囲内で高め、既存の使える原発を使用し、
電力不安を無くした状態で、再生可能エネルギーの開発を推進すべき。
節電しなければいけない状態では、電力は足りていない。
使用したい時に好きなだけ使えなければインフラとは言えない。
ランニングコストや化石燃料代等、経済への影響も考えたら、
使える原発は使った方が良い。

7811 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「ゼロシナリオ」を支持します。 そもそもの議論の仕方、分析方法もおかしいのではないか。
ゼロシナリオにおいて、需要側の対策の効果、見通しが小さすぎるのではないか。
また、GDPの試算の手法についてもこれがベストなのかを検証すべき。
ゼロシナリオが大変なことであることは理解するが、報告書の表現の仕方が恣意的に厳しい見せ方をしている気がする。
本パブリックコメントでゼロシナリオが支持されるようであれば、その意向を踏まえ、ゼロシナリオを達成すべく、どうしたらよいかというバックキャスティング的に議論、検討をすべきであると考える。

事故が起きたときに人間の手で事故を収束できないどころか
永久に放射能（放射性物質のこと）を撒き散らし続ける原発は危険です。

特に今現在原子力発電に関わっている人たちには責任感が感じられず
いざ、事故が起きたというときに安心して任せることなどとてもできません。

原発を動かすかどうか、などという議論は最低でも放射性廃棄物の
処理方法が確立し、運用の目処が立ってからの話です。
放射性廃棄物のゴミを原発施設に溜めておくという危険な状態のまま
さらにゴミを出し続けるなどという危険なことは今すぐやめてもらいたいです。

上記のように、現在、原子力行政に携わっているいいかげんな人たち
（福島第一原発の事故原因も特定されないうちに再稼動を決めてしまうような
いいかげんさを持った人たち）が、すべていなくなり、
放射性廃棄物の最終処理方法が確立されれば、原発には特に反対しません。

ただ現時点ではそのような条件はまったく満たされてませんので
原発ゼロシナリオに賛成です。

ここからは提案のようなものですが、今現在、原発関連の拠出している
補助金を、廃炉事業や放射性廃棄物処理の研究に振り向ければ
今、原発を推進してる人たちも直ちに廃炉の方向に向かうと思うのですが
いかがでしょうか。

廃炉事業なんて半永久的に続くので補助金もずっと出さなければなりませんし
放射性廃棄物の最終処理だって10年や20年で確立できる技術ではないでしょう。
原発にこだわってる人たちだって、別に原子力で発電したいから進めてるのでは
なく、補助金などの金が目当てであって、廃炉の方向にしか補助金が出ないと
わかれば、当然そっちの方向に動くでしょう。

それが彼ら（原発を推進してる人たち）も廃炉事業の補助金によって
儲かり続けるし、一般の人たちは危険な原発が無くなるしで、
WIN-WINの関係ができていいのではないでしょうか。

あと自分は現時点では原発ゼロシナリオに賛成ですが、最悪、原発が
ゼロにならなかった場合に、原発を運営している事業者になど、1円も
払いたくありません。

そのため、発電、送電を自由化し、原子力を一切使わずに発電している
事業者から電力を買うことができるなどの選択ができるように
電力の自由化を進めていくことにも賛成したいです。
送電については一元管理の方が望ましいということもあるということなので
せめて発電だけでも早期の自由化を実現させてほしいです。

なぜ早期に進めてほしいかというと、東京電力が柏崎刈羽の原子力発電の
再稼動の準備を進めているという話をたまに耳にしたりするからです。
まだ単なるウワサなのかもしれませんが、本当に実現したら最悪です。
そうなる前に規制部門の自由化を実現させてほしいです。

原発ゼロシナリオに賛成です。
ただちに全原発を廃炉にしてください。

男性３０代会社員・
公務員

個人7801



7812 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発ゼロシナリオを支持します。
野田首相は、国民の生活を守るためと言って大飯原発を
再稼働しましたが、
本当に国民を守るのであれば、安全が１００％確保されて
いないものを稼働させるべきではありません。

・短期的な電力問題のために、国土の相当部分が使用不能になるようなリスクを冒すべきでない。
・電力不足がなくとも、企業は外に出ていく。　円高と国内の少子高齢化によるマーケットの縮小で、企業は経営のグローバル化を進めざるを得ない。今更、国内での製造に固執するような企業は生き残れな
い。政府は、長期的な視点を持って、産業構造の変革とエネルギー政策の見直しを抜本的に進めるべき。
・経済界は無責任に電力問題を叫ぶが、一たび事故があれば責任など取らない。さっさと国外に出ていくだけ。　全ての企業が原発を望んでいる訳ではない。　原発リスクないところに工場を新設した、スズ
キなどの会社もある。
・事故が起きた場合、野田首相は責任を取るというが、何時まで政権にいるかわからない野田氏や民主党が、どうやって責任を取るのか？福島の事故に対して、民主党や、今まで原発を推進してきた自民
党は、どう責任を取っているのか？
・核廃棄物をこれ以上増やすべきでない。核処理の方法も何もきめられておらず、その管理に何１０万年もかかるようなものは、「人類」が扱うべき代物でない。
・福島は天災と人災の複合事故だが、しょせん人が作るもので１００％安全などという技術はありえない。要はリスクをどう評価し、起こった時のインパクトをどう見るかだが、原発の場合は余りにも事故の影響
が大きすぎる。これ以上、原発事故のリスクの上に日本列島を晒すべきでない。それでなくとも色々な天変地異や災害など、問題がが多い国土なのに。

7813 個人 学生 ２０代 男性 2030年に向けてのエネルギー選択、是非ともゼロシナリ
オを実現していただきたい。

2030年に向けてのエネルギー選択、是非ともゼロシナリオを実現していただきたい。

2011年3月11日に福島原発が大破して以来、原発の安全性と信頼性はまったくもってなくなったと言ってもいいと思います。ただでさえ地震大国の日本なのに、そのいつ起こるか分からない地震で大破して
しまうようなものは安全とは言えません。

それに、いくら地震対策をした、安全対策をしたと言われても、一度失敗している事実がある以上、もう国民の信用、信頼に至ることはありません。他とは違い一度でも壊れてしまうと、放射能が漏れ二度と住
めない土地となってしまいます。

そもそも現状止める意味のない火力発電所を止め、無理やり原発を動かして「電力が足りないから計画停電します」なんて言っている時点で筋違いも甚だしいです。

電力が足りない部分は、やはり国民に理解してもらい協力を求めるほか無いと思います。筋違いなことをせず、誠意をみせて頂ければ、我々国民も協力はやぶさかではないと思います。我々が必要以上に電
気を使い過ぎているのは誰の目にも明らかですし、国が良い方向に変化を見せたのならば国民もそれに合わせて変わるのが義務だと思います。

7814 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。 原発は絶対反対です。いっそうの省エネと自然エネルギーの推進で、原発がなくても十分電力は足りるはずです。たとえ電力が足りなくても、今後再び福島の方たちのように故郷を奪われるようなことは決し
て起こってはならないので、一人ひとりが、自分の暮らしを考え直すべきです。
私たちが今、享受している便利で贅沢な暮らしと引き換えに、子供たちの未来がおびやかされていると思うと、申し訳ない気持ちでいっぱいです。
たぶん“今”が子供たちに豊かな自然と、安心して暮らせる将来を残してあげられるかどうかの「最後の分かれ道」なのではないでしょうか。
原発再稼動はやめてください。

7815 個人 自営業 ３０代 男性 原子力発電所については、遅くとも１０年をめどに全数廃
炉にすべき。
日本海側のメタンハイドレートや再生可能エネルギーの開
発・実用化の推進をすべき。

原子力発電所については、老朽化の進んでいるもの、自然災害等による被害の危険性が高いものから順に、遅くとも１０年をめどに全数廃炉とするべき。
代わりに、日本海側のメタンハイドレートの採掘および実用化の推進、洋上風力発電、地熱発電等の再生可能エネルギーの開発・実用化を、日本政府が主体となり強く推進すべきである。
上記の代替えエネルギーは、現在はまだ技術的、経済的に実用性の低い物もあるが、将来的に日本の技術力と経済を牽引する物に成長しうる物であると考える。（ハイブリッドカーの様に）
目先の経済や戦後から続くふるい利権構造にとらわれるのではなく、３０年、５０年先の日本を考えた政策をたてるべき。
原発を利用し続ける事は、世界に対して非常にマイナスのメッセージの発信である。

7816 個人 家事専業 ３０代 女性 脱原発を希望します。 素晴らしい日本！これ以上汚さないで下さい。
日本の未来の為に自然電力！
よろしくお願いします。

7817 個人 無職 ７０代 男性 未来の日本というよりも地球単位の世界を汚し、汚染を加
える「原子力発電」は即刻、廃止すべきです。

人間は過ちを直ちに正さなければ、なりません。勿論、再稼動もやめるべきです。原子力発電は地上に最悪の事態を招きます。
「停止している原発」は「再稼動」すべきではありません。

将来の子や孫のためにも「原発廃止」を決意すべき時です。

7818 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 電力の安定供給のためには原発が必要なことは理解し、
賛成です。しかし、より安全で廃棄物の少ないトリウム原
子力発電の開発も検討してほしいです。

今の議論ではウラン原発の軽水炉の話しかでておらず、他の選択肢が出ていません。原子力発電にもさまざまな方式があり、安全性や経済性などに大きな違いがあります。将来の電源構成の検討にはそ
れらさまざまな種類の原発のメリット、デメリットなども含めて議論するべきだと思います。

7819 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発ゼロパーセント。再稼働を中止し、全ての原発を廃炉
にすべきです。

このまま再稼働せずに全ての原発を廃炉にすべきです。太陽光、風力に加え地熱、小規模水力、海上の波力、水力など今こそ日本人の技術力を結集し、節電の最大限の努力を呼びかけて長期的に子孫の
為国土の為、エネルギー政策の転換を求めます。今がその貴重なチャンスであると思います。

7820 個人 自営業 ６０代 男性 原発再稼働および原発存続に絶対反対!!　核燃料のゴミ
処理も全くめどが立っていないのに、まさに最悪の先送り
だ。

野田は「私の責任で大飯原発再稼働する」1年も持たないようなものが、どうやって責任取るのだ。事故後野田が一人死んでも何も解決しないだろうが！
福島原発事故で一体だれが責任取ったのだ。
民の犠牲に見向きもしないで、財、政、官、学、がまたぞろ、事故など何もなかったように生活、経済、雇用の危機と脅しをかけて動き始めた。
日本の将来の為に増税とわめき、一方で日本の、いや人類の将来を破滅に追いやる政策など許せるわけがないだろう！！。

7822 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 原発反対。再稼動反対。原発ゼロ！
クリーンエネルギーで電力をまかなってほしい。福島が復
興してないのに何も反省してない。フィンランドのように原
発を続けるなら、電力会社の本社を原発の中に立てるべ
き！

フィンランドのように原発の中に本社を立て、それだけ危険なものと認識すべきだ。原発の中に本社を立て、そこに住めないなら作るべきではない。これだけ地震多く、断層も多い国に原発はいらない。
クリーンエネルギーを推進し、もっと環境のことも考えるべき。
こんなに原発反対のデモが行われても、政府もマスコミも取り上げない。
誰のための政治？信用できない。安全ほど大切なものはない！
そして、一社独占も良くない！日本(民間)の技術があれば、クリーンエネルギーでまかなうこともできるはず。なぜ、日本に眠っていたり、埋もれている技術を生かさないのか？人間の手に負えない原発は辞
めるべきだ。
大丈夫だろうという安全神話はないのです。責任が取れない会社は、潰すべき！
それに、これだけ家庭用の太陽光発電が急激に加速した理由から、原発ではなく国民は安全なクリーンエネルギーを望んでいる。と解釈すべきだ。

7823 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発ゼロシナリオを作成し、順次原発を廃炉にすべき。過
渡的には、断腸の思いで再稼動を容認するが、あくまでも
例外的な事とすべき。

地震大国である日本では事故が起これば計り知れない損害を与える。発電コストが安い安いと喧伝されるが、廃炉費用、核廃棄物の処理にどう見ても天文学的費用がかかる。福島第一の廃炉費用でさえ、
本当の所はわかっていないではないか。

7824 個人 その他 ４０代 男性 原子力発電をやめてください。 まずは福島のような事故が何時起こるやもわかりません。さらに原子力発電をやることで核廃棄物が確実に排出されます。そしてその処理を棚上げにして原発を再稼働するということは、知性、理性があるも
のには理解できません。

7825 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 女性 原発ゼロ。 原発はリスクが大き過ぎるということを福島原発の爆発が証明しています。
爆発によって生じた問題は、まだ解決できていない

7826 法人・団
体等

自営業 ４０代 法人等 原発の再稼働を反対します。また、全国の原発をゼロにし
てください。重大事故を起こす可能性のある原発を、福島
の責任もとらないうちに、再稼働にふみきった、現?野田
政権も早く撤退してください。

原発立地県である福井県と東京を拠点にしていますが、東京ですら、放射能汚染の影響は少なからずあります。子どもを育てている親ならばなおさらです。
なぜこのように原発が、地震が頻発する日本において増えているのか、事情はよく分かりませんが、事情を知り、事故が起こった結果を知ってしまった今は、無関心ではいられません。未来の子どもたちに、
負のつけを残したくない。
核燃料廃棄物の処理法もないのに、今目先のちょっとした経済的うるおいのためだけに、原発を再稼働することは、日本の政府がとるべき行動としておかしい。
経団連の一部の人の意見しか聴いておらず、民意を問うてほしい。
民意を反映しない民主党が、どんどん勝手な政策をすすめていることすらも、腹立たしく思っています。
地震は必ず起こります。日本のどこで起こるかわかりません。福島の原発も、地震および津波の影響で起こったことを、認めてください。
そうしたら、日本で原発を稼働することはできないはずです。
どうぞよろしくお願いします。

7827 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発は一切廃止希望です。
風力火力に移行できのであれば
是非とも政府は真剣に考えていただきたい。

原発は危険極まりない爆弾を抱えているようなものだ。

7828 個人 無職 ６０代 女性 原発はいらない。子どもや孫たちが安心して明るく力強く
生きるために。

原発事故発生以来、放射能の恐ろしさを知りました。止まっている原発も冷やし続けなければ事故になるなんて大変なリスクです。
今まで意識して対峙しなかったことが悔やまれます。子どもたちのため、孫たちのために安心安全な空気や水を返して欲しい。

7829 個人 無職 ６０代 女性 原発稼働0%。電力足りてます。 利権やお金が絡んでいるから。原子爆弾と同じだから。

7830 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 脱原発について 昨年の東日本大震災をうけ、ようやく日本人全体に自然との共存、科学では及ばないこと、など、意識の変化が訪れたにもかかわらず、今回の原発再稼働はまた昔に逆戻りする行為だと思います。そもそ
も、後処理の仕方のわからない代物をわからないまま使うのは、危険ではないでしょうか。
大きな犠牲を払って気づいたこと、しっかりと考え、次の世代へ安全な日本を引き継いでいかなければならないのは、今の私達の課題だと思います。私は一国民で知識などないですが、安全に暮らす権利は
あると思います。もっと頭のいい学者さん達は次世代エネルギーを考えていらっしゃると思います。日本の政治に関わってるあなた方はそれなりの頭をお持ちでしょう？早く固い頭を柔らかくして、利権にとら
われず、自らの孫子の代までの安全、幸せを考えて行動してほしいです。
私は今すぐにでも、原発に依存するエネルギー供給を廃止するべきだと思います。それと、原子力の知識の輸出、これは日本の恥だと思います。世界の笑い者だと思います。
以上、拙い文章で申し訳ありません。よろしくお願いします。

7831 個人 自営業 ５０代 男性 世の中に「安全」と言う言葉は　どこにも無い 福島原発の事故の意味とは、何でしょうか？　多くの日本民族に、（平和な共存）を考えさせる為に起きた、言わば、（警告）とは考えないですか？
我々、日本民族は、2度の被爆を経験しました。本来であれば、国益よりも、人間の生命と財産、未来の地球環境問題を、第一に考え、世界中に脱原発を訴える使命を持った、民族なのでは無いだろうか？
1200年に一度の地核変動の可能性も、否定できません。現状が続き、もし、世界中で大地震が起きたら、勿論、地球は、汚染されてしまいます。未来には子孫も、文化も、何も存在できないでしょう。そして
一部の人類だけが、宇宙移民するのです。
今こそ、地球人として考える時期ではないのですか。＜文化の発展に、人間の精神が追いつかない時代が来る＞宮沢賢治の言葉です。

7832 個人 無職 ３０代 女性 原発ゼロシナリオへ！ もう既に取り返しのつかない事態は起こってしまいました。
故郷を奪われた人達や、今までの生活をおくれない人達が山ほどいます。
ただちに健康に影響がなくとも、じわじわ現れて、日本の未来をしょって立つ子供達に影響が出てくるはずです。
もう仮定の話ではありません。
現実にあと数年したら出てきます。
これほど危険なものを、この地震大国にいくつもおいといていいわけがありません。
いくらお金が儲かるからといって、儲けている方達、あなたたちに良心はあるのですか？
人の生活を、命を犠牲にしてまでお金が欲しいなど、常軌を逸しています。
恥を知るべきでは？
核廃棄物を出し続け、止めるのにすら大変な時間のかかる原発は、一日でも早く止めるべきです。
そして、新たな再生可能自然エネルギーへの転換を図り、美しく、清らかな自然を守る、世界に誇る日本へと未来を繋げて下さい。
子供達に将来、なぜあの時原発を止めてくれなかったの？とは言われたくありません。
そして、もうこれ以上、命を犠牲にしなければならない人を増やさないで下さい。

　こんなに大きな事故が起こった今、再び原発を頼るのは絶対に良い国の方向ではないと思います。
　
＜省エネルギーへの取り組み＞
　今のエネルギー供給状態だけに目を向けず、もう少し長い目で見て省エネルギーの対策を国ぐるみで進めれば、必要な電力も減るし、外気温が適温に近くなったり暮らしやすい社会になると思います。それ
を日本のウリにして、発展途上国や先進国に発信し、観光に来てもらったりしてもいいと思います。ポジティブかつ有効に利用してはどうでしょう。

＜自然エネルギーの推進・天然ガスコンパインドサイクル発電＞
　毎年、エネルギーが足りないとてんやわんやするのではなく、高効率な発電方法への転換、自然エネルギーの推進など同時に始めていきましょう。それにより安定電力の確保や中東への依存を減らし外交
上不利益とならない為の、新エネルギー源の拡大とエネルギー源の分散化。未来の子ども達にとっても貴重な化石エネルギー源の節約と効率的利用や国内雇用の確保などメリットがあげられます。自然エ
ネルギーなど代替エネルギーの開発や切り替えを始めて行きましょう。我国製造業は円高により苦しい立場ですが、今だに技術ではトップクラスであり、提案は夢物語ではなく、大半はすでにある技術であり
ます。普及推進によりコストダウンを促進すべきと考えます。　国内雇用の確保にも確実に効果のあるものと確信しております。こういったことも日本のウリにしていけばいいと思います。自然エネルギーにシフ
トできた国もあるし日本の技術力と日本人の勤勉さがあればいい日本の国策にもなると思います。世界に胸を張ってアピールしていけばいいと思います。
　
＜これ以上核のゴミは増やさない＞
　核燃料も行き場がなく溜まりまくっています。あと数年すれば今のプールで保管できなくなるし、現実的に核のリサイクル事業も行きずまっている今、これ以上核燃料のゴミを増やさないのが最善であると思
います。

＜再稼働はやめてください。＞
　今回の大飯原発の再開に対し、今まででは考えられないベビーカーを引いた若いお母さん達が多数自主的にデモに参加しております。これは我が国では極めて異例な事態と言えます。
　また、国民はフクシマの事故の関連報道により、発電開始より何十年も経ったにもかかわらず、今だに使用済み燃料の処理方法に目処がたたない「トイレのないマンション」であることを知ってしまいまし
た。
　それから、福島の事故で政府の原発政策への信頼が地に落ちた状況下において、今回のように強引に再稼働を続ければ原発立地地域のコミュニティも「反対派」と「容認派」に分かれ深刻なダメージを受
け、国民全体でも相互不信を生み、国際社会の日本への不信感も増大させます。
　東日本大震災より国民一致して復興に取り組みべき我国において、メリット少なく、デメリット多い政策と言わざるおえません。
　原発再開はいさぎよく諦め、核物質については電力会社ではなく国家管理のもと、安全に保管し、処理方法の研究を進めるべきと考えます。
　また、ＮＧＯなど、外部の監査を実施する必要があると考えます。

＜発送電分離・電力の自由化拡大＞
　旧国鉄・旧電電公社の分割民営化にて効果はすでに政府自身が実証済みであります。
　安いと主張する原発を多数保有しながら、日本の電気料金は世界トップクラスです。
　民間企業と言いながら、国営以上に独占を維持する電力は早急にさらなる自由化とその前提となる発送電の分離を実施すべきと考えます。

　国防的に原子力を維持しないとという意見も聞きますが、海岸沿いにある原発にミサイルがあたっただけで福島のような事故が起こることが全世界に知れ渡ってしまいました。原子力の研究がどうしても必
要なら研究施設のみをのこし、テロリストや外国が狙いやすい原発はやめていくべきだと思います。
　
　後世に自慢できる、政府の英断を期待しています。

原発ゼロを支持します。節電だけでなく省エネルギーの取
り組みを。天然ガスコンパインドサイクル発電のような高
校率な発電方式へ。自然エネルギー推進。発送電分離・
電力自由化。再稼働はしない。

女性３０代家事専業個人7821



7833 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを支持します。ひとたび事故が起こると、あら
ゆる方面で長期間の被害が発生する上、テロや好戦国の
標的にもなりやすい。地震予測も発展途上で稼働中の原
子力発電所の安全性にも疑問が残る。

チェルノブイリや福島で証明されたとおり、原子力発電所での重大事故は、他に類を見ないほど広範囲、長期間での影響を与えます。仮に死者がでなかったとしても、人的、経済的、国際的などあらゆる方面
で総和として深刻な被害が発生します。

日本は地震をはじめとする自然災害が多く、原子力発電所は現在の科学で解明されている地震などの予測に基づいて安全設計がされていますが、東日本大震災では、その地震の予測についても不十分さ
を証明されています。つまり、現在稼働している原子力発電所の安全の前提が崩れています。

また、福島の事故では、テロリストや好戦国に対しても、原子力発電所に対する攻撃が簡単かつ効果的であることを証明しました。原子力発電所の保有は国防上も問題です。

一方で、国際的に見れば、脱原発、再生可能エネルギーへの転換は大きな流れであり、この中で技術立国である日本は先頭を走らなければなりません。
国としては再生可能エネルギーの技術開発を強力にバックアップし、これを次世代の技術輸出の核にすべきです。

以上をもって、ゼロシナリオを支持します。

7834 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原子力発電は扱いに難しく、何かがあった時に制御がで
きにくいので、期限を切ってやめるべき。

○　今回の福島第１発電所の事故により、原子力に依存する事が危険である事が分かった。いくら対策を講じたにしても、不完全な人間のやる事なので、完璧はない。今回にしても、初期対応のお粗末さか
らも説明がつくと思う。自分たちの手に負えない物に対しては、謙虚に身を引くべきだと思う。
○　今回の事を、日本のもの作りや技術力の力を伸ばす好機ととらえる。これは、民間と国が力を合わせて、研究開発するべきだと思う。こういうところで、「独立行政法人」の力や、日本の企業の力を見せて
ほしい。政府や官僚は、指針を資金を調達し、よけいな口をはさまない事が肝要と思われる。

7835 個人 自営業 ６０代 男性 原子力発電所の即時全面廃止 原子力は所詮机上の論理に過ぎない。学者にとっては論理的遊びであり、電力会社、推進政治家にとっては金もうけの手段に過ぎない。知識は有っても知恵の無い一部愚かな者の為に多くの人類を危険
にさらすことの愚かさを何時まで続けるのか。
産業、経済の前に最も大切にしなければならないのは清浄な空気、水。健康、穢れのない美しい自然。そして安心。

7836 個人 家事専業 ５０代 女性 2030年には稼動原発を０基に いいえ、本当は2030年では遅すぎるくらいです。今すぐに再度、全基停止して頂きたい。
実際、福島からは、ここ埼玉にまで毎日、放射能が降ってきます。
気にしながら生きていくのは、本当につらいのです。
実際に、食品などもどれぐらい汚染されているかきちんとした情報開示もなされぬまま販売され、
気にしていない人たちの内部被爆はいかばかりかとも思います。

何を根拠にそうなっているのかわからぬまま、国が定めた安全基準というモンドコロを背景に、
給食からは微量とはいえ、毎日、おそらくセシウムが検出されていますが、
全量検査のため、何が汚染されているか一般人にはわかりません。
また、20ベクレル以下であれば公表もされない現状があります。

このまま日本の将来が潰えてしまわぬよう、原発は廃炉に向けて１日も早く進むべきです。

心ある政治家と、官僚の皆さんに、切にお願いします。
日本を終わらせないでください。

7837 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電は廃止に。こと東海等津波の懸念のある地区
の物は早急に。難しいのであれば緊急発電機を地下につ
くらない等の津波対策を明白に行って欲しい。そし徐々に
太陽光・地熱・風力等への発電の移行を。

原子力発電によりつくりだされる使用済み燃料は、今の科学では処分が出来ず、また保管も絶対の安全が保たれたものではない。そのような物が出続けることに反対する。原子力発電は撤廃して、使用済
み燃料をどう安全に保管するかを世界で連携とってやるしか道は無いと思う。

7838 個人 無職 ５０代 女性 原子力発電所再稼働前にやることをやってほしい。安全
確認が出来てません。

日本における原子力発電所は全てが３０年以上建設時より建っています。この国は地震の国で、その地震の結果どうなるか2011年3月に全ての国民が経験しました。私は私と私の家族の安全を確保したい
のです。私が納得する結果を出し、これまでの運用を全く別のシステムで評価し、現在出されている安全基準を確固たるものにして欲しいのです。

まずそれが最初。まずやるべき事をやって、国民が納得できるような行動を国に取って欲しい。

電力会社の脅しに屈しない国政を求めます。

7839 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を希望します。子どもたちの未来のた
め、原発再稼働には賛成できません。

もっと省エネルギーに取り組んでください。エネルギー消費を抑えることができれば、自然エネルギーの割合だって大きくできるはずです。省エネルギーも自然エネルギー活用も、ゴールは同じなのではない
でしょうか。

7841 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ゼロシナリオに賛成します。 現在の技術では、原発事故を防ぐことも処理もうまくいきませんでした。
また、事故の影響もわかっていない。どんな影響が出たのかわかるのは、びっくりするほど先のことかもしれません。
こんな状況なのに、原発の再稼働がありました。福井県民だけの問題ではない。

消費税増税の法案についての国会審議で、野田総理はこうおっしゃっていました。「大変なことを先送りにするのではなく、今からきちんとしていかなければ」と。今の子どもたちに押し付けるのではないという
趣旨だったと思います。原発も同じではないでしょうか。

地熱発電や風力発電など、日本国土の特色を生かす発電方法をもっと活用できないのでしょうか。火山の国日本に地熱発電がほとんどないのは不思議だと、海外の方がおっしゃっていました。
選べない電力会社。すべて言いなりにならざるを得ない電力会社に、もっと改善を要求してください。

節電もしていきます。必要のない電気は、家の中にも職場にも街にもあふれています。それぞれが節電したから、去年の夏を乗り越えられました。

原発に頼るのではなく、一人一人の努力と新しい発電方法を早急に確立すること。これからの子どもたちのためにしなければいけない大人の役目です。
技術大国と呼ばれた日本なら、できないことはないと信じたい。

そんな思いから「ゼロシナリオ」に賛成します。

7842 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発依存０％を願います 今ここに生かされているもの全てに命があります。
どれひとつ取っても無駄な命などありません。
これからも命を繋いでいくには、遺伝子を傷つけてしまうようなものは必要ありません。
電気に頼る生き方を見直し、生命力のある食べ物をありがたくいただき、お金お金・・の考えを変えて、いま生きていられることに感謝感謝！の心でいられるようになれば、原発は必要ないです。

7843 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 我が国が原発ゼロシナリオを掲げて進むことを希望しま
す。

大規模商業原子力発電事業は、技術的に混沌（カオス）の域にまで達した巨大すぎ、複雑すぎるプラントに依存して行われています。その結果、チェルノブイリ、TMI、福島を通して、以下のことが証明されたと
考えます。
「万一の事象に際し、プラントに何が起こるかは誰にも予想できない。」
「万一の大規模事故に対して事前にまっとうかつ十全な備え（モニタリング、防災、避難、除染、保障、補償、その他にかかる）を周辺地域等でした上で大規模商業原発を運用するには、とんでもない予算が
かかる。」
「万一の大規模事故に対して、十全な補償を行う能力も意志も、電力会社（少なくとも東電）にも国（少なくとも我が国）にも無い。」
大規模商業原子力発電事業が経済的に引き合う事業だという理屈は、どう考えてもゴマカシの上に成り立ってきました。
ゴマカシのベールは剥ぎ取られました。
大規模商業原子力発電事業は、「まっとうに取り組んだらどれだけコストがかかるか未だに誰にもわからない事業」だと思います。
経済的にペイしない事業に固執するのは、愚かな選択だと思います。

7844 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発再稼働反対 子供達のことを考えるとあんな危険なものがあって言い訳ない！ウランは原油より早く枯渇すると聞いていますし、核廃棄物はもうどこも一杯で捨てる場所もないのにどうして稼働できるんですか？

7845 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 今すぐ国内全ての原子力発電所を廃炉にしてください。 原子力（ウラン、プルトニウムの核分裂連鎖反応）は
人類には制御不可能な自然現象です。
原子炉、格納容器等で核分裂でできる放射性物質を
閉じ込めることになっていますがその不可能性が福島の事故で
証明されました。
福島で放出された放射性物質の量は広島原爆の50倍
原子力発電所で使用されている核物質の量は
原爆の1000倍です。
原発は濃縮度が低いので核爆発こそ起こしませんが、
その放射性物質による被害は原子爆弾より巨大です。

今すぐ全ての原子力発電所を廃炉にしてください。

7846 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発再稼働に賛成します。 また石油燃料にたよるのはナンセンス。もっと地球規模での思考を。何かあるとすぐにヒステリーを起こす国民の性で政策がぶれないようにして欲しい。反対派は反対だけでなく代案を示すべき。

この度はパブリックコメントの募集を始められたこと、国民として誇らしく嬉しく感じております。
まずは感謝を申し上げさせてください。

私は原発に依存しない日本を希望します。
言う易し・・と言うことも易し。
製造業含めしばらく日本の経済などが受ける打撃は続くかもしれません。
それでも日本に人が住めなくなるようなこと、国民全員の生活が壊滅することはないかと思います。
けれどこのまま原発を利用することで成り立っていく生活を選んだが最後、私達はこの日本に住めなくなる未来を抱えながら現在を生きることになります。
これだけ狭い国土に、これ以上人が住めない土地を増やしていくことで日本の発展は見込めるでしょうか？

日本が世界で重要な地位を占められなくなっても私達国民はそのことを受け入れられます。
そこで得る困難と困惑は日本が消滅する未来とは比較になりません。

戦後復興からここしばらく、日本は成り上がり大国として誇りを失う選択を多々してきたかもしれません。
今こそ日本人にしかできない、断腸の思いであっても正しい選択をする誇りを国が取り戻して下さい。
日本人の中でも誇るべき頭脳、才能を持った方々がどういう選択をするのかを世界と国民に知らしめて下さい。

若者も中高年も自殺者が相次ぎ、何かを乗り越える力が消えつつある現状は統計を見ずとも感じられます。
今の日本に未来はあるのでしょうか。
未来がないから今だけを見て生きるしかないのではないかと思います。
日本に古来からある末世思想・・今もそれにすがって浮世を生きるのみが日本人の選択でしょうか。

これほど狭い国土で私達がそれでも世界で力を持てる国と認識されているのは、日本人の知力と精神力より他ありません。
私達であればこそ原発以外の動力エネルギーを用いての速やかな復興がなされるはずです。
またこの国の未来があると分かれば多くの投資も集まるかと思います。

私の4歳になる次男は今やっと季節や行事を覚え始めました。
つゆ草を見つけてはその不思議な形や指に着く色に飽くことなく、朝顔が咲くと思いがけない色合いに毎朝大きな喜びを感じます。
アスファルトの上を歩くことで体がどうしようもなく熱くなった後は水浴びをして「スイカを食べるとすーっとするね」。
暑かったらクーラーを付ける以外にできることは山ほどあります。
暇な女子供だからできること・・と言わないでください。
男性だけでなく、私自身も子供達の送り迎えに長袖・ダークカラーのスーツを着て、公共機関を使って移動する日々です。
炎天下を粛々と歩いています。
母親として子供に正しい姿を見せるべく一所懸命に日々を過ごしています。
むしろ、そうする中で新たに気がつき学ぶことはとても多く感じます。

有栖川公園の中が驚くほどひんやりしていることをご存じですか。
渋谷に生まれ育った私にとってはそんな公園でも自然を感じます。
木立が少し増えるだけで、クーラー依存度は下がるはずです。
その分の電力を違うことに利用できるはずです。
そんな風に考えることはできないでしょうか。

私達の持つ豊かな自然と四季を身近に引き寄せても私達は国を興していけます。
そのようにして戦後も復興してきたですし、日本の今はその時よりも知力を得ています。

未来があることが分かってこそ得られる投資で現在から変えていける・・
そのための大きな選択ボタンを握っておられる方々へ。
地震や火山も豊かな日本の自然の一部です。
アイスランドでは地熱のエネルギーを利用しているそうですね。
他国とはまた異なる、日本にある自然に適した動力のもとで生きることは難しくないと思います。
日本の自然をリスクと思わずチャンスと考えることは簡単にできるはずです。
アイスランドの人にできて日本にできないことは何一つありません。

関東大震災後、何もなくなってしまったからこそ出来た大掛かりな都市計画がありました。
戦後ですら、何もなくなってしまったからこそそれまでの発想を打ち破るユニークな形での復興がありました。
原発を利用していない今だからこそできる変化を選び、四歳の子供が覚え始めた日本の自然をなくさない未来を選びます。

地震などの出現する、日本の自然体系に合った動力エネ
ルギーを開発、利用することを選択しなければ、日本に未
来はありません。

女性３０代家事専業個人7840



7847 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 1.原発新規建設の条件の議論を深め、明示化を求める。
開けた議論と国民理解無しには認められない。2.国民的
議論の若者への配慮を求める。パブコメ期間は試験期間
であり短い。期間延長と十分な周知を求める。

私が求めることは２点あります。
１点目は、原発新規建設の条件の議論を深め、選択肢として明示化することです。東日本大震災で十分な対応を取れなかった原発を新規建設するには、十分な安全性の確保が必須です。開けた議論の場
で国民の納得が得られるまでは、原発新規建設を認めることはできません。
２点目は、国民的議論のプロセスをより若者に配慮した形にすることです。
確かに１年を通して複数のトラックでエネルギーの議論をしてきてはいますが、パブコメとして意見表明のできる期間が若干１カ月であり、なおかつそれが学生の試験期間であることは、2030年の中核を担う
若者に対して十分な配慮がなされるとは言い難い。期間延長と十分な周知と議論の場を求める。

7848 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発の割合は０を目指してほしい。 原発フリーで実際にできた時間があった。
まだまだ節電しているといっても、デパートや会社は電気が明るい。
今一層、節電できると思っている。
国指導のもと、会社などに対する一層の節電を徹底し、また市民に対しても、まだまだ実際に電気がつかえているため、節電しなくてはという気持ちはあり、多少はしているがまだまだ努力できるはず。

国民全体で取り組めば今よりも１０％、２０％は節電できると考えます。

7849 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 女性 原発は全て廃炉とし、これ以上核廃棄物を増やさない政
策を進めるべきです。

現存原発の耐震対策も進まず、東電第一原発事故の収束もままならず、核廃棄物の最終処分計画もおぼつかない状況で原子力発電所に依存し続けることは問題の先送りでしかありません。自分自身警戒
区域内の住民として明日の見えない日々を送っています。地方に危険物を押し付けるしか選択肢のない原子力政策に一日も早く終止符を打ち、原発立地地域の人々が安心して暮らせる未来のために決断
してほしいのです。

7850 個人 自営業 ３０代 女性 エネルギーについて原発再稼動停止、及び、原発を卒業
し新たなる自然エネルギーを求めます。
環境について、これ以上の山を崩し、水を濁らせ、土を汚
すことを絶対に進めないことを求めます。

自然エネルギーに移る際、多くの自然を壊す上で成り立つことの懸念もされていますが、今ある技術の上でその必要もないと、多くの実証を学んでいます。
原発は福島の問題が解決しきらないままの強行再稼動。
「責任をとる」と、野田さんは仰いましたが「責任をとる」の内容が不明過ぎます。
野田さんが職務を失おうと、例え全財産を失われても、「ふるさと」を失った、失う可能性がある多くの人々の、心一つの責任をとったこといは絶対になりません。
この危うい責任の下で、原発の続行は日本中の自殺行為です。

環境についても同じです。
日本の自然は世界中を見渡しても財産です。
「地球を守る」とか、「自然を大切に」ではありません。
自然の破壊が、その上で生かされている私達人間の自殺行為に今、直接に繋がっていることは火を見るよりも明らかです。

今、環境は最後の警告を伝えているように思えてなりません。

以上、理由は非常に簡単です。
自殺行為を止める為です。

7851 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 福島の原発事故の重大性を真摯に受け止め原発の再稼
働は直ちに中止し、日本の将来の為に「原発ゼロシナリ
オ」を選択することを強く望みます。

今回の福島の事故で日本は3回も被爆しました。
そして世界の人々は日本人がこれからどういう選択をするのか注目しています。

経済成長や金儲けを重要視し、人の命を軽視してきた今までのやり方を続けることが日本の未来の為に良い事とは思えません。

またこのような重要案件について国民的な議論を経ないまま原発を再稼働してしまう、政府のやり方は民意を無視したもので、民主主義に反する行為と考えます。

・再稼働はしないでください。子供たちに健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください
・もっと省エネルギーの取り組みを進めてください。
・もっと自然エネルギーを推進してください。
・既に破綻している核燃料サイクル温存が2と3のシナリオです。再処理の廃止を決めてください。

7852 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 現状では何をどう選択するかについての情報が少なすぎ
ると思います。全ての発電事業形態についての安全性、
経済性について比較検討できる機会を設けてください。そ
の上で、選択の自由を行使させてください。

原子力発電事業が危険要因を加味しないまま行われているのを目の当たりにした今、すべての発電事業についての事業計画、安全性への取組み等々を再検討、公にした上で、我々が選択できるようにし
て欲しいです。
私達の年代は原子力発電に関して、学校で安全でクリーンな発電と習ってきました。しかしながら現状は異なり、防ぎ得ることにすら対処、対応を怠ってきたわけです。それが一電気事業者の経営難だけに
留まるのであればともかく、環境を壊し、人心を傷つけ、人々を故郷に住めなくするという取り返しのつかない事体を引き起こしました。
何が本当に安全なのか、情報が出てきても信用がならないという現状は国家の危機です。

7853 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発に投資してしまって、変更は大変だと思いますが、ド
イツみたいにちょっとずつ経済や雇用を新エネルギー・自
然エネルギー業界にシフトしないと、日本は未来がないか
もしれない。

プレッシャーが大きいと思いますが、お金より命のほうが大事です。市民の声を聞いてほしい。
政府は説得力がない、将来を任せられると思わない。もっと責任感、暖かい心が必要！
日本には素晴らしい文化があります。現在、その文化を全然活かしていない感じします。
日本の特徴を使わなければ、未来がないと思います。
All for One, One for All.
Love&Peace

7854 個人 無職 ３０代 女性 原発ゼロを切望します。

電力は暮らしに必要だが、エネルギーは原発ではなく、再
生可能エネルギーに寄って欲しい。

原発ゼロを切望する理由

福島第一原発の後処理もままならぬことで、原子力が安全にあつかえなどしないことは、わかっていること。

原子力に頼らずとも、再生可能エネルギーへ政策や方向を変えていくことで
日本にすみくらす私たちも、落ち着いて暮らせるし、
放射能をだしつづけ、迷惑をかけつづけている地球上のすべての生き物に、
申し訳がたとうから。

7855 個人 その他 ６０代 男性 原発過酷事故は根絶しえず、使用済み核燃料は処理不
能である。このことから原子力発電は、倫理的に正当化し
えず、経済的に高コストであり、可及的速やかに撤退する
のが唯一の選択肢である。ゼロシナリオを支持する。

原発過酷事故は根絶しえず、使用済み核燃料は処理不能である。このことから原子力発電は、倫理的に正当化しえず、経済的に高コストである。したがって、原子力発電から可及的速やかに撤退すべきで
ある。
　2012年夏の電力需要期を稼働原発２基以下で乗り切りつつある。すでにほぼ脱原発状態といってよい。そこにいくつかのひずみが生じていることは事実だが、そのひずみはこれから10～15年かけて解消
すればよい。
　以上の理由でゼロシナリオを支持する。これ以外のシナリオは、原発過酷事故は絶対に発生しないという、ありえない前提に立っているから、ナンセンスである。

7856 個人 無職 ６０代 男性 原発依存度はゼロにすべき。
なぜあんな危険なものに頼ろうとするのか。
機械は必ず故障するもの。人間は必ずミスをするもの。
人間は必ず慣れを起こし、慢心を起こすもの。
事故を防ぐのは不可能。

意見に書いたとおり。必ず事故を起こし、事故を起こすと放射能をまき散らす
原発はゼロにすべきだ。

7857 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ゼロシナリオ。蓄電池開発急務。 地震、津波だけでなく、ここ数年の日本は多くの災害に見舞われています。この一年だけで、災害救助法適用地域が9。どこに起きてもおかしくない災害。電源の問題は深刻です。福島原発の件で、既存施
設が災害対策に不十分であるとわかりました。また、事故が起きてから、政府、電力会社が対応能力、処理能力がないこともわかりました。このことから、日本は原発を稼働させ続ける能力はないと思われま
す。科学技術の観点から、原子力研究は必要かもしれません。でしたら、地震、津波がなく、周囲に民家のない外国の地域を探し、土地を買って行うのはどうでしょう。ハワイすばる望遠鏡のように。
グリーン成長戦略のエネルギー問題に対する骨子はとてもよいと思います。特に蓄電池の開発には力を注いで欲しい。貯められないために無駄になっている電気は多い。電気が貯められれば、ソーラーの欠
点も解決できますし、エネルギーを貯めるという新しい概念ができます。その技術大きな日本の戦力となることでしょう。
そのためにも、研究開発費が必要です。第4期科学技術計画には、グリーンイノベーションが盛り込まれていますが、その柱とは別に蓄電池・エネルギー開発に注力すべきだと考えます。
そして、２０３０までには原子力発電に頼らない国になっていてほしい。

7858 個人 パート・ア
ルバイト

５０代 女性 これからの日本の子どもたちのため、「原発ゼロ」の政策
を強くのぞみます。たまる一方の使用済核廃棄物も処分
できないし、地震大国に、原子力発電所はありえない。

　原発を動かしていくことが、核燃料廃棄物を増やすことになります。　廃棄物の処理方法は決まっておらず、その処分には、大きなリスクがあります。　何万年にも及ぶ放射性物質を管理することができるで
しょうか。
原発稼働には経済界のあと押しがあるように思われますが、それが、はたして日本国民全体の利益と安全になるのでしょうか。　何より未来の子どもたちに負わせるリスクが、日本国民の利益とは、言えな
いと思います。
私の住んでいる３０Ｋｍ以内に泊原発があります。六ヶ所村もそう遠くはありません。使用済核廃棄物プールはたまる一方で、その処理方法もありません。
プルサーマル発電にしても３分の１ぐらいしか再利用できません。そして、いずれは廃棄物となるのです。　埋め立てて誰がそれを管理していくというのですか。　私たちの子孫にそんな責任はありません。
　地震や津波は想定外だった・・・高校の地学で習いませんでしたか？　日本の周辺の海は海溝と火山で囲まれ、過去の地震の分布は、日本列島そのものです。ヨーロッパとは地質が違うのです。勉強の嫌
いな私でも覚えています。地震大国で津波が多い日本には原発は危険すぎます。どのような「配備・設備」をしても万全とはいえません。
　全原発は廃止し、再生可能なエネルギーの導入を進めてください。日本の技術をもってすれば、原発に変わる再生可能エネルギーの研究、省エネルギーの方法など道は開けると思います。

7859 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 福島にみるように、全ての原発には重大事故の可能性が
ある。原発からは即時撤退し、自然エネルギーやガスコン
バインドサイクルの比率を高めるべき。

福島にみるように、全ての原発には重大事故の可能性がある。原発からは即時撤退し、自然エネルギーやガスコンバインドサイクルの比率を高めるべき。

7860 個人 その他 ５０代 女性 エネルギーに関して、成長率から考えてはならない。この
高レベル放射性廃棄物、福島第一原発を見詰めるべき。
このまま増やし続けるのは無責任。原発は廃止すべき
で、原子力研究は廃棄物処理にすべてを向けるべき。

エネルギーを考えるとき、まず何よりも、人間の幸福とは何かを考えなければならない。お金も物も地位も、死をもって全てが失われる。しかし、次の世代に繋がる精神，文化、思想、そして美しい国土（故郷）
は、より深化し受け継がれていき、人間の、人類の実存が意味を持ってくる。その事こそが幸福であると思う。そして、福島の事故が起こった事は、人類が、今、これ以上愚かな道を進まない為の啓示の様に
感じられる。この機会を逃したらば、日本だけでなく人類は必ず絶滅していくことであろう。高レベル放射性廃棄物を地下深くに埋める場所は、日本にはない。既にどれほどの量の廃棄物が残されているので
あろうか。その全貌を国民に見せて欲しい。まず、正確で真実の現実を知る事が、一人一人の判断をより正しく導くと思う。

7861 個人 無職 ６０代 男性 選択肢として問われれば、最終処理を出来る事が確認さ
れていない、原子力には、賛成出来ません。

　地震、他の種々の要因による事故とは別に、最終処理方法が確立されていない、原子力は、問題の先送りでしか有りません。しかいながら　全てを一度に止めると、国内のエネルギー供給に問題があると
考えます。
　年月を切り自然エネルギーへの転換は避けて通れないと思います。
勿論　化石エネルギーも併用しながら、順次　自然エネルギーに転換するべきです。
　

7862 個人 パート・ア
ルバイト

５０代 女性 原発をゼロに。 一旦事故を起こすと取り返しのつかない事態に発展してしまう原発は、使うべきではないと思います。
安全な電気を使いたいと思います。

7863 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 安全性を確認せず環境に甚大な影響を及ぼす可能性が
あるまま原発を再稼働させたことに強く反対する。専門家
による調査が不十分で一部から安全性を疑問視する意見
もあるなか稼働されている原発の運転停止を求める。

原発を再稼働させる前に本当に無駄なエネルギーが使われていないか実態を調査するべき。
節電で大きなダメージがある産業界への節電を求めるのは最後でよいと考える。サービス業の過剰な冷房、開けっ放し状態で空調を回しているのを見ると、とても節電しているとは思えず、政府がやるべき
は原発の再稼働ではなく真に必要な電力を見極める事である。

そのために環境省は無駄な電力を使わないような社会づくりに貢献すべきと考える。

最近は汚染されてしまった福島の現状が報道されることがなくなってしまったが、工場排水などの環境問題が比ならない激甚な汚染が原発事故にはある。

この汚染物質をまき散らしてしまう原発の稼働管理を厳しく審査することを強く要求し現在稼働している原発の停止を求める。

7864 個人 無職 ３０代 女性 原発について選ぶなら、ゼロシナリオしかないです。しかし
環境面からはいずれの選択肢も不適切。原発ゼロの上に
省エネ研究、再生可能エネルギーの強化、脱石炭で温暖
化対策の両立を目指す新たなシナリオが必要です。

　昨年、東電福島第一原発事故が発生し、未曾有の放射能漏れ事故が起きて、我々日本人はそこから絶対に学ばなければならない教訓を得ました。
　
　それは『日本に原発は要らない』ということです。
地震大国である我が国に原発を建設すればどうなるか？は３．１１の震災以前よりはるか昔に明らかだったはずです。
　事故後、多くの方達が放射能に苦しめられています。それでもまた原発を使い続けると言うのは【拷問】であり、世界的にみても『異常な国』だと認識されているのです。
　
　先頃、関西電力の大飯原発の再稼働がされてしまいましたが、原発一基を稼働させて、何故、火力発電を８基も止めるのでしょうか？

　関電は夏の逼迫する電力需給量を賄う為に原発を稼働せざる得ないと言っておりましたが、火力を止めるということは『原発を使う目的の為の口実』に過ぎないのだと一般人は知っています。
　
　原発でこれ以上、地球環境・世界の海を汚さないで下さい。当面の間は、火力発電で賄い、この国の制度をもっともっと再生可能エネルギー開拓や、天然ガスによる発電に積極的に転換し、日本は『脱原
発』を世界に対して絶対に宣言するべきだと思っています。
　小水力、風力、太陽光..ドイツでは、原発２２基分の電力を太陽光で供給できるシステムがあるそうです。そういった仕組み等を今から、国を挙げて取り組んで欲しいと願っています。

日本の子供達の未来の為にもどうか、『脱原発』に必ず方向転換することを強くお願いします。

7865 個人 自営業 ３０代 男性 全ての原発を廃炉に！ 危険だから

7866 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原子力発電所、及びその周辺施設（もんじゅ、廃棄場な
ど）について

原子力の人の手に負えなさは、今回の福島の事故で明らかであるため、
原子力発電所およびその周辺施設は速やかに閉鎖するべきだとかんがえます。
子供の頃からなんか怪しい、とおもっていたものが現実になり、しかし改善されていない状況が非常に残念です。

7867 個人 学生 ３０代 女性 原発はいらないです。まずは、原発をすべて停止してくだ
さい。よろしくお願いします

日本は地震大国だからです。これ以上、日本や地球を汚染しないでください。

7868 個人 自営業 ５０代 男性 原発はゼロにするべきです。 地震大国の日本では原発は危険すぎます。使用済み核燃料の処理も先送りにしているだけです。
電力の自由化も必要だと思います。



7869 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発使用「０％」を国策として定めてほしいです。 始めに、この「エネルギー・環境に関する選択肢」のパブリックコメントには７月１４日現在、内閣府のトップページからたどり着くことはできませんでした。リンクはどこかに張られているのかもしれないけど、広く
国民の意見を聴くという趣旨からは遠く離れているように思われます。
また、このようなパブリックコメントを求めているということ自体、ほとんどの国民は知らないと思いますし、事実私の周りでも知っている人はいませんでした。私はツイッターでたまたまこのパブコメを知り今記入
していますが、意見の大半が電力会社の関係者ではないのでしょうか。
これで、国民の意見を広く聴きました、国民のは原発依存度２０％以上を選択していましたなどとは言わないでほしいです。
本題に戻ります。
原発は一端事故が起こると、その影響が大きすぎます。今回の福島の事故で多くの人がそれを痛感したはずです。火力発電でも事故は起こるでしょう。死者も出るかもしれません。それでも、数十年（場合に
よっては数百年）に渡り人が住めなくなり、故郷を無くす人が出たり、癌を発症する人や奇形児が生まれてくることはないはずです。福島の事故で、今後どのくらいの人々が発病するかはかり知れません。格
納容器が破損しているのが、ほぼ間違いない現状では、チェルノブイリと同等以上の被害が今後発生するのは素人でも想像できます。いくら安全対策を講じようとも、事故発生確率はゼロではありません。ひ
とたび事故が起これば、先に書いたように、被害は甚大です。
原発を使用しなければ、電力供給量が不足するかもしれません。（個人的にはそんなことはないと思っていますが。）しかし、今の生活水準を落としてでも私は原発には反対です。
原発を使用しないと電気料金が高くなる。それならば、発送電分離を行えばいいのです。個人でも原発が嫌な人は電気料金が高くても火力や再生可能エネルギーを選択するでしょうし、企業でも自社のイ
メージアップ戦略のため原発を選択しない会社も多数あるでしょう。
二酸化炭素の排出量に関しても、原発を全て火力発電に切り替えれば問題あるでしょうが、発送電分離を行い、新規参入の再生可能エネルギーを使用した発電会社をある程度保護してやれば、クリアでき
るのではないでしょうか。
最後に、真に国民の声を反映させると政府が思っているのであれば、今後の日本の国民生活のみならず、経済にも大きく影響を及ぼす問題ですので、スウェーデンのように国民投票を行うべきだと思いま
す。

7870 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 0パーセントにするべきだと思う。 100パーセント安全じゃない以上、原発は使うべきではないと思う。

7871 個人 自営業 ４０代 男性 原発は早急にゼロにすることは当然のこと。 すぐに稼働を止め廃炉の準備にかかるのが当然ではないか？一言で言えば始末できないモノは作るべきではなかった。ということ。福島の原発の問題をおいておいて、大飯を再稼働させるというのは一部
の人間の利権以外何者でもない。日本をよくしたいなら、10年後20年後50年後を見据えて行動すべきじゃないでしょうか？今の政府は目先のことにしか向いてない。

7872 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発をなくしてください。あんなに危険なものはいらない。
そんなに原発の利権はおいしいのですか？
安定供給できるのが原発だけなら、再生可能エネルギー
で安定供給できる技術の開発に力を入れるべきです。

国もマスコミも原発ありきですね。そして反対されれば電力不足で脅すのですね。
火力やガスのコストなんて原発の賠償金諸々に比べれば安いものではないですか？二酸化炭素と放射能はどちらが地球や人体に悪影響なのですか。
自分たちの利権ばかりの国や政府にはうんざりです。
そもそも、こんな限定された方法でしか国民の意見を問わないところからしてズルいですね。

何故、再生可能エネルギーにシフトしていくという選択肢はないのでしょうか。
日本の技術力を結束させれば原発よりはるかに良い方法があるのではないですか？

それから個人情報を収集していますが、取り扱いについての記載が確認できませんでした。個人情報保護法に違反するのではないですか？

7873 個人 その他 ６０代 女性 原発は0ゼロ
に

これほど「東電福一」の大きな被害をもって未だ収束せず。人災への反省も対策も無い。それでも、しゃにむに、なお稼働しようというのは未来への無責任。エネルギー政策の大転換を期待する。

7874 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電は 2030 年といった遠い将来ではなく、即時
0 にするべきである。

日本列島が現在の形になったのは１～２万年前と言われており地球全体から見ればまだまだ歴史は浅い。
一方で原発によって生じる放射性廃棄物の管理は１０万年間必要である。
１０万年間、日本の形が原型を留めていることはないだろう。

地震の想定いってもせいぜい過去千数百年の実績を元の予測である。
大規模な地殻変動が過去に起こらなかったからといって今後起こらないとは限らないし、
数千年・数万年後となれば確率は更にあがる。

心配されるのは地殻変動だけではない。
月は年々地球から遠ざかり、ベデルギウスは既に爆発していると推定されている。
我々は宇宙に対してはあまりに無知だ。

１０万年の間に、日本に、そして地球に何が起きているかは予測不能である。
ハルマゲドンが起きるかのように一気に破滅が訪れるのであればどの道変わらないかもしれない。
しかし、環境の変化は少しずつ起きる。

たまたま起こったなにげない事態が、放射性物質がある故に、日本国のそして人類の寿命を縮める可能性は大いにある。
未来に起こる核廃棄物を保管していた地層を直撃する天変地位。
日本の国土の半分を失うが残り半分には住めるはずの場所が残る。
しかし、大規模な放射能漏れのため日本付近には全く近寄れなくなってしまう。
そのとき、未来の世代は原発を稼働していた今の世代のことをどのように思うだろうか。

安全な原発などあり得ない。安全な核廃棄などあり得ない。
経済や電力需給の問題が仮にあったとしても（ないと思うが）それは今の世代が知恵を出せば解決できないことではない。
また、仮にそれが深刻な事態となったとしても、数百年後には歴史の彼方へと消えていくだろう。
しかし、放射能は数万年経っても我々を悩ませ続ける。

7875 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 人間が制御できない原発、廃棄物の処理も出来ない原発
はもう止めましょう。

今だに燃料棒がどこにあるのかさえ把握出来ない、制御出来ない、廃棄物処理を次世代に任せる原発は、廃炉技術を開発して廃炉にすべきです。

7876 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 原発反対? あんなに甚大な被害を出し、故郷を追われ大変な思いをされている人々や、空気や食べ物の安全性を確認しなければ生活できないような日本になってしまったのですから、その根本である原発を利用する
なんて、考えられません。

7877 個人 家事専業 ３０代 女性 脱原発！原発再稼動絶対反対です！ 原発はもういりません。もう原発はイヤなのです。
生活は原発のおかげで快適なものになりました。だけど、原発がないと保てない快適さならもう私はいりません。原発がなくても生きていけます。どうにかなります。世界の自然エネルギーを日本の技術力が
支えています。日本には原発のない暮らしを実現できる力があると思います。
今まで何の疑問も持たず、原発を容認してきた私たち大人には重い責任があると思います。原発や放射能のことを何一つ知らず疑問に持つことなどなかったけど、皮肉にも福島第一原子力発電所の事故で
どれほど厄介で危険なものかを知ることになりました。子供のいる私は原材料の産地や工場所在地を気にして食べ物を探すことになりました。国がキチンと調べて公表してくれないから私が子供を守るしかな
いと思っています。放射性物質は人間にはどうすることもできない化学物質。セシウム137は半分になるのに30年以上かかるのです。やっと半分になる頃、私の娘はもう40歳前後。それでもまだまだセシウ
ムは半分になっただけ。体への影響も軽視できないものです。よくわからないのですから。
原発を動かすということはそういうことです。自分たちの力ではどうすることも出来ないものを何世代にも渡って背負わせなければいけない。そんなものいりません。子供たちを守りたい。子供たちの未来を守
りたい。未来は大人のものじゃない、子供たちのものです。国は原発がないとダメですか？地震大国日本に原発ってほんとにあっていいですか？お金や利権の話はもううんざり。
命を守るための率直な話を。脱原発！原発再稼動絶対反対です！

7878 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 この重要政策決定にあたりの国民へのアナウンスが不足
しています。様々な媒体を使って広く知らせるべきです。
また、政策決定のプロセスが不透明です。

この重要政策決定にあたりの国民へのアナウンスが不足しています。様々な媒体を使って広く知らせるべきです。また、政策決定のプロセスが不透明です。
新聞・テレビ・ラジオ他あらゆるメディアを使って広くアナウンスすべきです。

7879 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発即時0%に 2030年に、などと悠長なことはいってられない。今度福島第一級の事故が起これば、日本は安心して住める所が無くなる。原発は止まっていても爆発することは、4号機が証明した。即時全原発の廃炉しか
選択肢はありえない。国民の命と健康を危険に晒してまで金儲けを企むことは許されない。経済優先の問題ではない。

7880 個人 その他 ４０代 女性 ２０３０年までに原発０％ 原発の恐ろしさは、事実上まだ「収束していない」福島原発の事故でよくわかるはず。水力・火力などの稼働していない発電所をみんな動かせば電力はまかなえるのではないでしょうか？
今後の開発で太陽発電も選択肢に入ると思います。
原発利権にむらがる人たちのために、国民が犠牲になるのは許せません。

7881 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 エネルギー・環境に関する選択肢で2030年までに「原発
0％／15％／20～25％」という選択肢の数を増やし改善し
てください。具体的には10%未満にしたい人の意見も汲み
上げられるようにしてください。

エネルギー・環境に関する選択肢で2030年までに「原発0％／15％／20～25％」という選択肢の設問・設定を改善してください。具体的には0%にはできなくても10%未満にしたい人の意見も汲み上げられるよ
うに選択肢を４つかそれ以上にしてください。

7882 個人 学生 ２０代 女性 原発及びエネルギー政策について 原発は、リスクの方が遥かに高く、今後新たに作ることは不可能な状況が、福島原発の事故より明らかになったと思います。徐々にでも再生可能エネルギー等、持続的なエネルギー資源の使用へ転換する
必要があることは言うまでもなく、私が願うことです。人類の発展は、これまで温帯中心に発展してきました。（ヨーロッパ等の赤道より上の地域）産業革命を経て、人間が自然を支配する構造はヨーロッパに
留まらず、世界へと広がりつつあります。一方、熱帯地域は、自然の脅威（災害や変動の多い地域であるため）と向き合い、共存してきた過去の蓄積と、人々の在来知が生きています。人間は自然と共存し、
多様な生態系を維持する役割を持つと考えます。生態環境に合った持続的な生存基盤を構築していくことが今後の世界全体の課題であるし、原発事故を機に、日本という地域がこれに向かって歩む存在とし
て、一歩前を歩いてほしい。政府・官僚も、私たち一人一人も、一国民、一市民、―世界市民（グローバルシティズン）なはず、国益を考えるのはもう時代遅れであり、地球全体のことを考えて、行動するべき
です。

7883 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力は今後もすすめるべき。少なくとも現状維持すべ
き。
また、政治的な安定が図れるまでは議論を凍結すべき。

震災前と何が変わったのかを良く考えていただきたい。震災前と比べて原子力の安全はまた一つ高まった。まず原子力の再稼働を行い、ベース電源の安定を確保すべきです。
現場の人に意見を聞いていほしい。現場の技術者が全電源喪失させないこと。万が一全電源喪失しても炉心損傷に至らないこと。これが自信をもって言えるのであれば原子力の安全に何の不安もない。
また、フェイルセーフ性を高めた新型炉へのリプレースを積極的に進めるべきです。
日本は技術で生きていかなければいけない国。技術でもって世界最高水準の安全な原子炉を作っていくことが日本の生きる道と考えます。

7884 個人 その他 ３０代 女性 エネルギー環境に関する選択肢。 私は原子力0%の自然エネルギー国家を望みます。ドイツは日本の福島原発事故を受け、速やかに自然エネルギーへと転換しました。当事者である国がこの場にオヨンデモまだ再稼働などをしていることに
ショックを受けています。日本自ら世界に先駆けて、自然エネルギー国にしていったほしい!と切に願います。少しでも危険のあるもの、または未来永久に背負わないといけない府の遺産は、いりません。今い
る私達でも解決できない。私達が見届けることの出来ないことはやすべきではないと思います。どうぞ国民の意見を受け止めて下さい。よろしくお願い致します。

7885 個人 無職 ４０代 女性 先進国としての責任を全うすべく、世界中に放射能汚染を
ばらまく
原発は廃棄に

チェルノブイリの時は放射能汚染の影響を発表したのに
福島の場合はまるで何もなかったかのような扱い。
世界中に放射能をまだまき続けているという責任感は無いのか？
自然界で薄まるなどというのは、とんでもない言い訳でしょう。
逆に食物連鎖で濃縮される可能性が十分にある。

原発がまったく稼働していなかったこれまでも夏日はあったけれども
どの電力会社も停電しなかった。
去年は突然対策を取らなければならない状態だったが、今年は十分時間があったのに何もせず、値上げだ、再稼働だというのは電力会社の努力不足では。
一般の会社ならば不買運動で倒産してもおかしくない。

しかも福島原発のメルトダウンの理由の解明はおろか、現状でさえも把握されていないのに安全対策なんて取れるわけがない。原因がはっきりしていないのに。

これ以上原発維持にコストを払うくらいなら自然エネルギーシフトに支払う選択をさせてほしい。もし第二の福島がおこったら誰が責任をどのようにとるのかもはっきりと示すべきだ。

自然エネルギーに本気でシフトする政策を出せば新しい産業が育ち雇用が生まれる等のポジティブなデータもあるのし、このまま原発で放射能ごみをだしつづければ管理費などで自然エネルギーにシフトする
費用を超える試算も出されている。

もし本当にこの国のことを考えているのなら孫の世代も満足できる方法を
長期的視野で考えるべき。このままではいつか原発ゴミか事故で遅かれ早かれ先進国どころか立ち入り禁止国になってしまう。

7886 個人 学生 ２０代 男性 2030年までの原発依存度のプラン、「0％」でお願いしま
す。失業者がでるのは分かります。しかしあれだけの事故
を起こし、唯一の原爆の被害国家の日本が原発再稼働は
ありえないです。宜しくお願い致します。

決めるのはおじさん達ですが、今後決められた事に振り回されるのは若い人達です。目を覚ましてください。国民は憤っています。

7887 個人 自営業 ３０代 女性 原発0％ 福島の原発事故で以前とは全く違う世界になってしまいました。
安心して暮らせない世の中から少しでも早く脱しなければなりません。
原発の脅威がある暮らしを後世に残すわけにはいきません。
実際、脱原発を政府が掲げるまで、原発0%を宣言するまで、私は子どもを作らないつもりです。
大飯再稼働には失望しました。
政府は一刻も早く原発0％を掲げるように。

7888 個人 パート・ア
ルバイト

６０代 男性 エネルギーは無限でないことを認識し、再生可能エネル
ギーへの転換をする必要があります。環境に悪影響を及
ぼさない自然エネルギーの利用を中長期計画を立て実施
していくことです。

核エネルギーを利用する原子力発電は、最終処理が決まってなく、環境に放射能物質を放出します。又熱交換率も30％と最新のガスガービンの60％と比較しても非常に効率が良くありません。余分な熱エ
ネルギー海に放出され、海の温暖化とともに、地球の温暖化を招きます。地震等の事故による多量の放射線物質の放出の危険性だけでなく、日常的に放出される微量の放射性物質により、健康への影響も
疫学的に立証されています。原発の再稼働を進めるのではなく、廃炉への工程と、再生可能自然エネルギーの利用促進。東京電力管内の消費電力は昨年３月の福島第一原発事故により計画停電の影響
で、急速に省エネルギー化進み、前年比30％以上需要が少なくなりました。省エネルギー化を国の政策として推し進めれば、まだまだエネルギーの省力化は推進され、電力の供給量は少なくすみます。世界
的にも電力消費量は今後減少することが発表され、原子力発電も現在がピークをいっています。このような状況で、東京電力福島第一原発事故を転機として、世界にさきがけ、英知と高い技術力で発電の小
規模分散化と再生可能自然エネルギーへの転換が必要と考えます。



7889 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 政府の「エネルギー・環境会議」が２０３０年のエネル
ギー・環境に関する３つ選択肢をとりまとめた件に関する
意見

私は原発依存度をゼロにすることを望む者です。政府の定める選択肢には２０３０年までにゼロとなっていますが、即刻やめるべきだと思っています。

複数の理由があります。

国会事故調の聞き取りを経て、「福島の事故は明らかに人災である」という結論が出され、国会に提出されましたが、このことは原発がいかに人の手によって制御しづらいかを証明しています。
　１.科学技術的に現在も（恐らく未来も）人の手に負えないエネルギーであること（1988年山岸 凉子作　パエトーン参照）
2.原発マネーという巨額の資金に人心が奪われ、複雑な利権構造を産んだこと。さらにはそのお金で経済的に弱い地域につけこむ構図（原発立地誘致）であるということ。
この二つは原発というとてつもないエネルギーを利用するときにどうしてもついてくるものです。

私たちの国は自然豊かであるがために多くの災害とつきあわねばならない宿命を持っていて、自然の起こす災害の前に人は無力です。　想定外の災害であったと認めた時点で次の想定外の災害にも対処
できないと認めたことになります。

別な視点から、精神論になりますが、原発という爆発的なエネルギーが人を幸せにしたのか現在の日本を見て疑問です。　便利で簡単に安くものが手に入る暮らし、だけど、人の心は豊かでしょうか。　人々
のつきない欲求を満たすために象徴的に原発は存在している。町の商店街は消え、職人も消え、物を使い捨て、愛でることをしない。自らをむさぼる餓鬼の世界のようです。こんなに豊饒な自然が身近にあ
るのになぜ目を向けようとしないのか。　経済や便利さを優先させる世界は貧相です。

また、代替エネルギーについては火力発電等の化石燃料でまかなえるという小出裕章氏、再生可能エネルギーを主張される飯田哲也氏の意見や、グリンピースジャパンの要約版『自然エネルギー革命シナ
リオ』ご参照いただけませんか？（→http://www.greenpeace.org/japan/ja/library/publication/20110912/）原発を再稼働するのに国が充分な検討をしたのか疑問です。「再稼働ありき」の前提で動いている
ように見えます。

今回の件で多くの国民が原発に懲り懲りしたと思います。　そして、民の声を聞かない政府にもがっかりしています。　国民の意志を軽んじているなら誤算です。７０パーセントの民意（脱原発）を反映すべきで
す。

7890 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力発電の割合は早晩0パーセントにする。 原子力発電の占める割合を、できるだけ早くゼロにすることを求める。

理由の1
地震国日本で原発を使用する危険性。福島以降の世界ではどれほど人知を超えた災害であっても想定外とは言えなくなった。

理由の2
原子力政策に見える全能感への警鐘。人間はこの世界の一部であり、自然世界に依存することによってしか生きられない。しかし、近代以降その当然の理を忘却した人間の悲惨の極みが福島の事故では
ないか。原子力はエネルギーとしては有力なものであったとしても、人間の手に負えるものではない。

理由の3
被爆国として、あれだけの悲惨を生み出した原爆と同じ技術をこの国土に常備させることはやめたい。

理由の4
経済性最優先の社会は行き詰まっている。これは単にリーマンショックが生み出した兆候ではなく、人間の本質に関わっているのではないか。人間は関わりの中に生きる動物だ。しかし、経済性最優先の社
会では常に勝ち負けをきめ、弱者に積極的意味を見出すことができない。人と人との関わりを第一のこととして重んじる社会でありたい。経済性を優先して原発依存を継続することには反対する。

7891 個人 自営業 ３０代 男性 原発でのエネルギー確保を直ちに中止し、自然エネル
ギーでの政策に直ちに変更すべきである。

原子力発電が生活と財産を多大に脅かす危険なものであることは、今回の原発事故で明らかになった。
また、国内で充分な量を用意ことのできない石油、石炭、天然ガス、そして、ウラン、プルトニウムに頼るエネルギー政策は、輸入ができなくなった状況に陥った場合を考えると、間違ったエネルギー政策であ
る。
今、2012年であれば、国内で用意することのできるもの、太陽光、風力、地熱、潮力、その他での発電で、充分なエネルギーを確保可能ではなかろうか？充分なエネルギー確保が直ちにはできずとも、自然
エネルギーの開発に資金を含め総力で取り組めば、すぐに対応可能になるのではないか？

7892 個人 家事専業 ４０代 女性 即時全廃炉
安全な空気を返して下さい。
安全な水を返して下さい。
安全な食べ物を返して下さい。
今スグ！

それができないのなら再稼働など問題外。
あれだけの事故を起こしておいて再稼働の余地など一片もない。

日本中にある原発は今すぐ廃炉にして欲しい。
火力発電などで電気は足りているくせに大嘘つくのもいい加減にしろ。

7893 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発の完全廃止。新たなエネルギー施策への注力。 関東に住んでいる友人(特に女性)は子供を持つことを諦めています。北陸に住む同僚はもんじゅの事故の可能性に怯えています。そして今全国から反原発の声が上がっています。これらは全て原発の持つ
危険性ゆえです。
管理者がいくら安全を謳った所で既に事故は起き、今も放射性物質は世界にばら撒かれています。実害が出ている以上それを続けることは反対です。原発の
維持より(本当に)安全で環境リスクの低く低コストな新たなエネルギー施策に力を注いでいただきたいと思います。

7894 個人 家事専業 ３０代 女性 原発の即時停止、原発ともんじゅの廃炉を要求します 関西圏在住です。福島原発事故以来、福井の原子力発電所ともんじゅの現状を知れば知るほど、得体の知れない恐怖、だれも扱いきれない核に依存しているという恐怖を日々感じています。

7895 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発は即刻やめるべき。福島のひとびとにきちんとあいた
賠償を。そして今働いている原発作業員の方々の健康管
理と賠償の責任が政府にはある。

これから何万年と地中深く埋めなければ生き物に悪影響を与える放射性廃棄物の、行き場も考えておらず、それにかかる費用や、リスクもまったく考えられていない。それで原発を動かそうというのはあまり
にバカバカしすぎる。
またこれまでに健康に問題の生じた多くの原発作業員の人を、電力会社も国も、ただただ使い捨ててきた。これからは、もっと危険が大きい福島原発一号機の廃炉作業を誰かがやらなければならないのに、
彼らへの待遇は旧態依然としており、今に人手が足りなくなるのは目に見えているが、どうするつもりなのか、全く手を打つつもりもないように見える。
原発に地震災害がきたときの備えもされず、ただ安全だとくりかえすばかりで、何の安心も得られない。この地震国で次に大きな地震が来たら、また福島の二の舞になるだろう。そのとき、結局切り捨てられ
るのは国民である。
国民もばかではないので、ここまでひどいデタラメが通用すると思わないで欲しい。エネルギーは、今や時代遅れで金ばかりかかる原発から転換する時期に来ている。このようなことが続くので、周りの人々
とエネルギー、そして政治にかんしてはなしあう、いい機会になっている。国民無視の政治は終わるだろう。

7896 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発はいりません。 原発は安全ではない、どころか危険極まりない。
原稿を害し、人体に影響を及ぼすものはいらない。
自然エネルギーに代替えするべき。

7897 個人 自営業 ５０代 男性 　選択肢は「ゼロシナリオ」以外にはありえない。それが
我々世代の将来世代に対する、また大気・海洋汚染をも
たらした国の、国際社会に対する責任でもある。そして日
本の健全な経済社会再生への近道でもある。

　福島事故の経験は、いかなる安全対策を講じても原発事故は起こりうること、そして一旦過酷事故が起これば、取り返しのつかない悲惨な事態が発生するという事を我々に教えている。我々の目の前で今
尚継続している否定しようのない現実がその事を示している。

　この現実は、根本的に人類は核エネルギーとは共存不可能とだという事を端的に示しているのであって、これは使用済核燃料の最終処分の方法が未確立ということからも明らかである。

　安全のあらゆる手立てを講じていても完全に事故を防ぐ事が出来ないにも関わらず、メルトダウンに至る詳細な過程の解明もなされていない段階で、ベント設備など最低限必要な対策すら実施されないま
ま、政府は大飯原発の再稼働を強行した。
　このことは人類と原発との共存可能性という根本的な問題とは別に、当面する問題として我が国が原発を稼働させる上で必要最低限の安全管理能力すら有していない事を証明してしている。

　安全管理能力の無い我が国に、今後も原発を維持し続けるという選択肢はありえない。
　したがって、エネルギー構成の将来像の問題の立て方は、安全性をより高めながら原発を含めたベストミックスを見出すというのではなく、脱原発をできるだけ速やかに行うという前提でどのようなエネル
ギー構成の比率をめざし、それを実現する為の現実的施策を講じるかというもの以外ありえない。

　それが我々の快適な生活の為に危険な原発を押し付けられ、事故により今尚日常生活すらままならない被災住民への国家・国民の責任の取り方であり、将来世代に対する事故を経験した現世代の責任
ある態度であり、地球規模で大気・海洋を汚染した国家・国民の国際の社会と市民に対する責任の全うの仕方であろう。

　これだけの災害を生みだしながら、また「ゼロシナリオ」という選択肢があったにも関わらず、目先の経済的利益を優先した結果もし「二度目」を発生させたなら、我が国と国民は人類の歴史に永遠の汚名を
刻まれる。

　繰り返しになるがコストや空洞化は、問題を緩和・解消する手立てが他にもあり得るが、原発事故被害は起きてしまえば取り返しようがないのである。

　「ゼロシナリオ」は事故当事国の責任という面と同時に、「視点」の中にもあるようにグリーンイノベーションとその先にある新しい日本社会再生のシナリオでもある。

　大規模集中型の電力生産と長距離大量送電という供給システムは、限られた電力生産地に大規模な投資や雇用をもたらし、社会的インフラとしての十分な電力供給を高品質・高効率・低コストで提供する
という役割を果たしてきたと思う。

　しかし、時代は大きく変化している。地球規模の気候変動問題と同時に、化石エネルギー資源の有限性はそれを巡る国家民族間の紛争という形でますます問題が顕在化しつつある。資源の有限性という
点ではウラン鉱石も同様であろう。
　さらに、特定地域への大規模投資はかつてほど効率的な経済効果を生みださなくなる一方で、生産地と消費地との複雑な対立を世界中で生みだしつつある。

7898 個人 パート・ア
ルバイト

２０代 男性 2030年時点での原発稼働率、０%希望です。 そもそも、「なぜ2030年なのか？」というのが理解できませんが、こういったパブリックコメントなるものを国民に向けて募集する、意見を聞くということなのに選択肢が３つ、2030年…。はっきり言って2030年で
は遅すぎるのではないでしょうか？今、たった今から政府主導で動き出せばもっと早く目標値に届くのではないではないか、そう思います。この国のあらゆる人間が「原子力」に不安を持ってます。インター
ネットの普及により、電力会社と政府かどれだけ「腰抜け」で「嘘」をついてきたのか、若い世代はもうみんなわかってしまっています。どうか、今すぐにでも「人間として正しい決断」をしてください。権力を持って
るのはあなた方なんです。結局、最後はあなた方に託すしかないのです。再稼働を強行的に決断した野田氏にすら、私は、放射能を浴びて欲しくないんです。誰ひとり、被曝する可能性すらここで、今すぐ絶
ちきってほしいです。

7899 個人 無職 ３０代 男性 原発以外の道を探っていくべきです。再生可能エネル
ギー事業の拡大には大きな可能性があり、今後間違いな
く取り組んでいくべき分野ではないでしょうか。

原発の再稼動反対の理由は、福島の惨状を見れば語る必要もありません。政府、電力会社の言う「安全」という言葉には信用性のかけらも無くなってしまいました。経済に影響が出るというのならば、それは
ツケが回ってきた、ということではないでしょうか。我々の世代で終わりにすべきです。戦後の日本においては、一次産業が軽んじられてきた経緯があります。先進国の中で、これだけ輸入に頼らざるを得な
い国は無いのではないでしょうか。つまり、自国の食い扶持すらないということは、いざという時には死ぬということです。太平洋戦争に突入するに至った経緯は、まさにその点ではなかったかと思います。経
済の話をするのであれば、己のウィークポイントは見直すべきではないでしょうか。今は絶好のチャンスと捉えて、農業、漁業、林業の分野において、国がテコ入れするべきと考えます。そして電力の分野で
も見直しをして頂きたい。頭ごなしに太陽光発電を否定した都知事がいましたが、政治的に考えて古い考え方でしょう。実績があり、かつ可能性があるものならば、積極的に取り組むべきです。東京電力に
とっても新たな財源となりうるのではないでしょうか。福島第一原発の事故が人災であったと立証された今、原子力以外の電力供給の道を探ることが、国、電力会社においての急務では無いかと思います。

7900 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 脱原発！ 人間の手に負えない事に、手を出してはいけない。
早急に大飯原発を止めて、自然エネルギーへシフトチェンジして下さい。
増税にしても、東電再建にしても、すべて順番が逆です。

7901 個人 家事専業 ５０代 女性 ３つのシナリオのゼロシナリオに賛成します。経済的負担
が大きいと書かれていましたが、原発の新設、維持、廃炉
の経費、より厳しい安全策のための費用を考えると、そう
ゼロシナリオが劣るものでもないと思います。

経済性、安定的供給といかに政府が力説しても、フクシマを経験してしまった今では、それは違う、と分かってしまいました。原発は、事故がなくても、使用済み燃料の処理すらできない、元から破綻している
システムだと分かってしまいました。脱原発は経済的に重い、と言われても、廃炉費用までいれたら原発の方が格段に高負担です。

自然エネルギーは、たしかに不安定です。ですから、国家戦略として、その自然エネルギーで安定して暮らしを作って行けるシステムをなんとか知恵を絞り、投資を行って構築すべきです。その努力は、今の
日本の閉塞感に穴を開け、新しい技術を生み、雇用を生み、ガラパゴス化してきている、といわれている日本の技術、経済に活力を生むはずです。というか、そうなるよう国家戦略を練っていただきたいです。
是非、日本の英知を結集してエネルギー革命を起こしてください。

7902 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電からの脱却と再生可能エネルギーへの早期
転換

福島の原発事故に鑑み、同種事故の再発を100%の確率で防ぐため、原子力発電所を廃止し、代替として再生可能エネルギーへの転換を可及的速やかに行うことが、国民また地球のために不可欠である。

7903 個人 自営業 ３０代 女性 絶対原発反対！
「原発ゼロシナリオ」・・・唯一の脱原発シナリオ推進

国民の命と健康第一

7904 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 女性 原子力発電はもうやめるべきだと思います。
   それにかわるエネルギーを考えて下さい。

原子力発電所がどれほど危険でもろいものかは今回の福島第一原発の事故でわかったと思います。
   人間に制御出来ないものはやめましょう。
 
 

7905 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原子力発電に反対です 原子力発電に反対です。なぜなら、使用済みのウランは、100000年も保存しなくてはいけないからです。私達は私達の地球を守りたい。電気代が高くても、経済が停滞しても、地球は壊れないが、福島は世
界中に放射能をまき散らした。もう少しで日本だけでなく世界を滅ぼす所だった。

7906 個人 家事専業 ３０代 女性 原発反対です。 制御しきれないものにいつまでも、頼って生きていくのは間違っているとおもいます。

7907 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発再稼働反対。 廃棄物の最終処理法の確立と、福島原発の放射性物質の封じ込め、被害に遭われた方への十分な保障がなされていない以上、原発は支持できない。

7908 個人 無職 ４０代 男性 原発ゼロでなければなりません。「省エネルギーの取り組
みを進めてほしい」「自然エネルギーを推進してほしい」
「地域分散型のエネルギー供給を進めるよう電力システ
ムを改革してほしい」

今回の福島原発事故で人に限らず動物、植物の多くが被害を受けております。
想定外の地震、津波での事故と言われておりますが、想定外のことが起こるのが自然なのです。想定はあくまでも想定であって、想定内での対策しか行わない（想定してしまうと想定内の対策しかしない）か
ら今回のよなことが起こるのです。想定外のことが起こり得るのであるから原発再稼働などあり得ません。是非今回の教訓を活かして原発ゼロを推進して頂きたい。
原発ゼロだと今までやってきた施策の仕組みづくりが全部ゼロベースになるとのことですが、間違った方向へ進んでいたのですからゼロからスタートすべきです。

7909 個人 法人等 ６０代 男性 エネルギー政策は国の重要な政策であり、国家の安全保
障、繁栄に大きく影響します。化石燃料が不足してくるな
か、エネルギー密度の高い原子力発電は不可欠。これを
安全に運用していく政策をお願いする。

人類は火を使うようになって文明が発展してきたと言われます。火は化学結合のエネルギーです。それからさらに発展し、原子核を構成する核子の結合エネルギーを使えるようになってきました。今後、人類
が迎えるであろう宇宙時代を見据えると、星間飛行に用いるワープ航法など、さらに大きなエネルギーが必要となってきます。現在の原子核エネルギーを自由に使いこなせないようでは、人類の発展はおぼ
つかないといわざるを得ません。
この意味で、原子力エネルギーを自由に使いこなし、さらに次のエネルギーに至る道を進んでいくことが人類発展の道と思われます。このような人類発展に日本が大きな役割を演ずることを基本理念として、
それに基づいて今後のエネルギー戦略を決めていくことが大切と思われます。
さらに、別の視点では、地球上の人口が67億に達し、さらに100億になろうとしています。発展途上国のエネルギー需要は今後もますます大きくなってきます。化石燃料だけではこの需要をまかないきれず、
エネルギーの取り合いになることが懸念されます。そのようなときにエネルギー密度の高い原子力により安全にエネルギーを生み出すことができる、日本の高い技術力が世界から期待されています。
実際、アジアの各国では、原発建設ラッシュが起きています。日本が安全性の高い原子炉を供給できることがアジアの発展に不可欠です。
日本は、世界の発展と平和をリードしていくという立場で、国の施策を立て、エネルギー政策を決定していくことが大切です。



7910 個人 その他 ６０代 女性 2030年までに原発０％に。原発即時廃止を決め、効率の
良い火力発電などでつなぎながら、再生可能エネルギー
比率を高める。原子力予算を立地県の復興資金や廃炉
費用等に使用する。

日本は世界で群を抜く地震国です。
しかも、今、日本の大地は巨大地震の到来を控えています。
巨大地震に耐えられる原発はありません。
事故により放出された放射能は半永久的に人間の健康、自然を破壊し続けます。
原発は日常的に放射性物質を排出し、核燃料製造過程でも同様です。
上記の過程は多くの被バク労働者を生み出します。
使用済み放射性廃棄物の処理方法がなく、放射能を地球に蓄積し続けます。
人間が安心して幸福に健康的な暮らしをするためには、経済的観点からではなく、倫理的観点から原発の即時停止を決断し、次のステップに向けて歩み出す必要があります。
遅きに失しましたが、これ以上地球を汚染することは愚の骨頂で、人類の破滅に通じます。

7911 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ３つのシナリオなかで「ゼロシナリオ」を支持する どんな理由があろうとも人間の手におえない放射能を出す原子力発電はすべきでない。活断層の近くという条件も合わないし、たとえ安全運転をしたとしても核のゴミが出るような発電はすべきでない。なに
より命を大切にしてほしい。

7912 個人 学生 ２０代 女性 将来は原発に依存しないエネルギー供給を。原発0％を目
指してください。

今すぐ原発をゼロにというわけではありません。まず現在の老朽化した原発設備を更新・補完し、耐震・津波への対策も施したうえで必要に応じて稼働してください。その間に、自然エネルギーによる発電設
備を備え、またクリーンなガス火力発電設備を増強してください。将来的には原発に頼らない電力供給を目指してください。

7913 個人 自営業 ６０代 男性 ０パーセントを可及的速やかに実現すべきと考える。個人
的には（再稼働した大飯３，４号機も含めて）直ちにすべて
の原発の廃炉を決定し、その手続きに入るべきだし、そう
しても電力に支障は生じないと考える。

原子力（核エネルギー）と人類＝生物は共存できない。核兵器はもちろん、原子力発電から一刻もはやく撤退すべきである。
発電にかんして言えば、核燃料の採掘・運搬・加工から発電所での運転・保守・維持、使用済み燃料の運搬・保管・処理など、その工程のすべてにおいて放射線による環境および人体への破壊的な悪影響
を及ぼしており、さらに、最後のゴミともいうべき核廃棄物の最終処分が事実上不可能なものである。（フィンランドのみが辛うじて試行中という状態であるが、１０万年間の地層保管が可能かどうか、誰も保
証できない。）
そもそも、核エネルギーは実用化などできないものだったが、悪魔の兵器ともいうべき核兵器の存在を是認させるために「平和利用」の名目で発電設備を開発した。研究者によれば、ウランは数十年の採掘
で枯渇する資源であるし、使用済み燃料の再処理による核燃サイクルは理論的にはともかく、事実上、実用不可能。
社会学的に見ても、予測不能・評価不能・回復不能の事故リスクを抱える原子力発電は危機管理が不可能なものであり、一刻もはやく撤退すべきものである。
そのうえで、福島事故の速やかな収束や現存する炉の廃炉、使用済み核燃料の保管及び処理などの技術開発に研究資源を集中すべきである。

7914 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオを支持します。
日本は脱原発依存へ政策を変更すべきです。

石油ショックを経験し、日本は原発を増やしていきました。資源の少ない日本が経済発展を続ける為に必要だと考えたのでしょう。
福島第一原発の事故が起きてしまった現在、原発は地震の多い日本にはない方が良いと考えるのは当然だと思います。
ずっと研究をしている核燃料サイクル計画も実現には程遠い状況です。
老朽化した原発、活断層近くに立地する原発から順次廃炉とし、核燃料サイクル計画は中止として欲しいです。
自然エネルギーの研究には予算を増やしてください。私は安心・安全なエネルギーで生活したいです。
原発事故は環境も人々の生活も破壊しました。環境のためにも、原発はなくしていくべきと考えます。

7915 個人 自営業 ５０代 男性 原発再稼働反対、即刻全廃、発送電分離を実現せよ パブリック・コメントが募集されていることを充分に国民に周知せず、原発推進側にだけ大量動員をかけて意見を出させるという、不公正なやり方にまず抗議する。

知識も無く、事故の責任を取りもしない首相が、国会事故調の結論も待たず、原発の再稼働を「勝手に」認めたことは、現政府に正統性がないことをあきらかにした。

原発は世界最大の地震国日本には危険すぎる。使用済み燃料の処理もできない。

代替エネルギーは天然ガスコンバインドでまかなえることくらい誰でも知っている。原発の開発は袋小路に陥ってしまったが、自然エネルギーの開発ははるかに将来性が望め、雇用の拡大につながる。

7916 個人 その他 ６０代 男性 原発の再稼動には反対です。既存の原発はすみやかに
廃炉にすべきです。

この原発事故の悲惨な現状を体験したのに続けるというのは、完全に間違いです。
安全という神話の間違いに気づいたら、それを正すべきです。
このまま続ければ、また事故が起こるのは必須です。そのときでは完全に手遅れになります。破滅です。
（廃炉にしても事故の可能性はありますが、その規模は格段に違うはずです。）

省エネ、他のエネルギーの研究開発を続ければ、問題は解決するはずです。
生活レベルも落としてもいいでしょう。日本の客観的な国力からみたら、背伸びしすぎです。
他国に出来るだけ依存しない、言いなりにならない日本らしい独立国家を目指すべです。

7917 個人 自営業 ４０代 男性 原子力発電依存度は、ゼロシナリオを希望します。
これまでの事故原因の大半が人為ミスであることから、事
故を無くすことは不可能と思われるうえ、事故が起こった
際の危険が大きすぎます。

廃炉を新事業と考えれば、電力会社や立地村にも、数十年間に渡って新たな雇用を生みます。自然エネルギー等の十分な活用には研究期間が必要ですから、その間は化石燃料でつなぐことが望ましいと
思います。

7918 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 化石燃料／原子力エネルギーの「安全な」利用継続と地
熱／太陽光等のエネルギー利用の「健全かつ公正な」促
進をエネルギー／環境政策として策定実行するように
希望する。

昨年３１１における原子力発電所事故に端を発する一連の行政、民間の行動をみた上で、必要なのは
(1)リスクの対象の不備＆人為的不作為の存在
(2)(1)が不完全なために不必要な不信感、不安感の情勢の喚起
(3)(2)を自己の主張、潜在的利益への誘導を図る不誠実な行動を取る組織／個人の跋扈
を許さない、１：原因究明、２：責任追及を行う必要がある。

その上で、既存原子力発電については安全性への不備をさらに最小化する方策を採り、運用する法整備＆行動をすること。
一時的に利用の増えている化石燃料については安全保障（輸入依存＆カントリーリスク）とコスト（燃料費＆事業費）の面での検討及び法的手段による対策を実施すること。

新エネルギー利用についてはその事業性コストと環境負荷について絶えず検討改善を図れるような制度設計、法規制を希望する。特に事業者側の不正や安易なコスト計算に依る過剰利益または過剰負債
の発生は制度設計の不備等で生じたことが分かった場合には、ある範囲で即座に変更できうるような制度と法規を構築すること。

上記について障害となりうる既存電気事業者の行動及び法的不備については阻害する問題点を早期に分別して上記の対応と一体にして変更を行い、利用者／納税者に対する負担削減を優先して実行する
こと。

7919 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発は使うべきではない
0%でいくべきだ

最終処分も決まっていない
子供達が将来的に、つけを負わされてしまう

福島は、汚染され、未だに故郷に帰れない人も多数いるこのような状況を引き起こした原発は使うべきではない

日本という地震大国で、原発という制御不能なエネルギーを使用すべきではない

7920 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 0％を選択 15％が数値目標として現実的だとしても、その内容が燃料リサイクルシステムの利用の可能性を否定していないなら、その意味で0％を選択します。

7921 個人 家事専業 ６０代 女性 既に溜まった処理方法も未確立の核廃棄物、将来世代に
これ以上残すのは許されない。福島原発人災を二度と起
さないゼロシナリオの道筋を掲示して。
更なる省エネと今より＋25％の再生可能エネルギー作り
は必須

安全だと言う言葉に不安を感じながらも黙認していた反省で起こってしまった現実の建て直しのために、未来世代になにをすべきか考えての意見です。

7922 個人 その他 ２０代 女性 2030年までに原発依存度を0％を確実なものにすべく議
論を進めていっていただきたいです。

未来に希望を持てるエネルギー政策、誇りを持てる国になるためにも、今まさにターニングポイントだと思っています。
今あるものを維持することより、0から生み出すことの苦労、辛さは承知の上で、それでも希望があれば国民が心を１つにして困難な目標に向かっていけると信じております。

7923 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 女性 今後のエネルギーを原発に頼るのはやめ、環境に優しい
エネルギーで暮らさせてください。

原発の利権構造がおぞましい。政治家もそうだが官僚の生き方を問いたい。
お金が人生のすべてなのか？ひとの心はいつしかどこかに置いてきてしまったのか？福島の事故はまだ何も収束していないのに、各地での再稼働を推進し、核廃棄物を作り続け、放射能汚染された瓦礫を
全国にばらまき、各地で身体的影響が今後出ようとも、福島由来ではないように工作する。あなたがたは何の工作員ですか？ひとをバカにするのもいい加減にしなさい。
どうぞ生きている間に、ひとの心を取り戻してください。
危険な核施設の稼働は終わりにし、代替の自然エネルギーに変換していく道筋を
どうぞ立てて頂けますよう、国民として深くお願い申し上げます。

7924 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発を即刻廃止して頂きたい 地震が頻発する我が国に於いて、安全性の確保できない原子力発電を採用するべきではない。

7925 個人 無職 ６０代 男性 「ゼロシナリオ」こそが、日本が採用すべき方向であると確
信しております。それどころか、原子力発電から、即撤退
すべきであります。

　福島の原発事故は、地震多発国である日本における原子力発電がいかに危険であるかを実証しました。福島県を中心に放射性物質が降り注ぎ、あるいは海に投棄され、環境を決定的に悪化させていま
す。原発周辺の高濃度で汚染された地域は、長期間住めないことが確実視されています。まさに国土の喪失です。同時に、そこから離散した人々の生活は、たとえ金銭的な保障があっても、家族と共に生活
し、働き、生命の再生産をおこなうという、当たり前の生活が奪われています。このような事態を引き起こした東電も、政府も、まったく責任をとっていません。再稼働にあたって、野田首相は「責任」ということ
ばを発しましたが、どう「責任」をとるというのでしょう。

　今までも原発事故は何度も起きています。また福島のような原発事故が起きたとき、おそらく日本は「終わり」です。日本の末永い発展を考えるとき、原発はゼロにするしかないと思います。

　賢明な判断が下されることを、期待しております。

7926 個人 自営業 ４０代 男性 人間が責任を取れるシステム、命に優しいエネルギーを
選択すべき。

命が第一優先です。命を脅かすリスクなどあっていいはずありません。
命は人間だけではありません、全地球の全ての命です。
動物、魚、植物、微生物、全てです。これらが失われると人間は生きていけません。

原発は、これらの条件を一切満たしません。

野田総理は、責任を取ると言いましたが、人類の誰も原発に責任を取れません。
放射能を完全に除去する技術を人類は持っていません。
放射能廃棄物を安全に処理する技術もありません。増える一方です。

福島を見ればわかります、いかに人類が放射能に対して無力であるか。

もうごまかしはききません。早期の原発廃止を決めること。
その上で、使えるエネルギーについて真剣に集中して検討しましょう。

7927 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー政策において原子力など放射性廃棄物が発
生する発電方式には反対します。

人類の未来に負の遺産を残すことは、子孫の不幸に繋がります。地球規模で考えても10万年という人類にとって未知の時間スケールで自然界にも影響を及ぼし続けるからです。
10万年後でも安全であるという廃棄方法が確立証明されるまでは、原子力発電は避けて頂きたいと考えます。

7928 個人 パート・ア
ルバイト

５０代 女性 エネルギーは安全なグリーンエネルギーに替えていくべき
です

原発は福島の事故を教訓とするならば何としてでも使ってはいけない。
軌道するだけで、作業する人原発地域に多大な被爆と犠牲の前提の上で成り立っ
ている。そんな物は人道上許すべきではない。国家としても一日も早く
世界に向けて原発をやめる宣言をするべきだ。また、それは
未曾有の事故を起こした、まだ収束していないフクシマに対する国家としての
責任を取るということです。

7929 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 女性 30年もかけるのなら、ぜひ原発０％まで持って行ってほし
い。日本の技術力ならばそれが可能だと信じています。再
生可能エネルギー先進国として世界をリードする日本の
姿こそ、私たちの希望です。

福島の事故で、私たちは原子力発電によるリスクの大きさをまざまざと思い知りました。広島、長崎に続く、福島の悲しみを前に、どうして再び原発への道を応援できましょう。

原発が危険だからと言うよりも、もうそこに希望が見出せなくなっているという心境であります。希望が持てない技術に未来を託すことはできません。希望の持てない社会に、繁栄などあるでしょうか。一時し
のぎの経済優先策は愚策としか言いようがありません。

30年もかけるのなら、ぜひ原発０％まで持って行ってほしい。日本の技術力ならばそれが可能だと信じています。再生可能エネルギー先進国として世界をリードする日本の姿こそ、私たちの希望です。

私たちは2011年の3.11を忘れません。
津波の映像、原子力建屋爆発の映像、目をつぶれば今も脳裏にくっきりと浮かび上がります。

あの日、多くの犠牲を払って、日本は生まれ変わったんだと、子どもに語り継ぎ、核の脅威のない社会を手渡してあげたい。そのためならば、節電も多少の不自由も厭いません。

心ある政治家さんに訴えたい。一番大事なものは何なのか。もう一度、そこに立ち返ってください。心からお願い申し上げます。

7930 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 誰も責任のとれない原発の稼動を容認できません。 福島の件では誰が責任を取るのでしょうか？
コスト面でも、総括費用を考慮すると、今回のような事故が起こると他の電力に比べて相当に高い費用となります。
また、原発で働く人たちの問題もあります。
低賃金で使い捨てのように働かされる現在のような構造はなくすべきです。

7931 個人 無職 ７０代 男性 地震国、日本の軟弱で複雑な活断層が多い土地には、
原子力発電は向かない。

3.11以後、web上で日本の地震と活断層の地図などを見てみると、日本国中活断層のないところを探すのが困難。まして、冷却水を大量に必要とするので、立地場所は限られる。海岸の平地や台地だが、も
う、ほとんど、見当たらない。新規開発は無理であろう。

しかるに、現在存続する、原発の立地も強固な地盤で津波や地震に耐えうるかと云うと、東電福島の事故が不幸にも立証してしまった。いくつかの、不手際で人的ミスや電源喪失があり、大事故になったと
の国会事故調の報告もあるが、防波堤を作ったり、多重な電源を用意しても、防波堤や考えられる安全策には、費用対効果の問題もある。また、それらを遂行しても100%安全は確保出来ない。今回のような
事故が再び発生したら、住民の安全どころではなく、国家の存亡にもかかわる重大な問題である。地震国日本には原発は向かない発電方法だ。10年以内、早ければ早い方がよいが、脱原発を推進して、多
様な燃料の開発、もちろん、風力、波力、太陽光、地熱の開発を推し進めるのが日本に背負わされた使命ではないか？また、どれかが故障しても、安定的な電源確保（ベストミックス）出来るようなシステム
も作ってほしい。最近、云われなくなったコ・ジェネについても開発してほしい。
　使用済み燃料の崩壊熱の処理方法が技術的、科学的に飛躍があれば、また、別な考えも出てこようと思うが、残留放射線の解決が出来ないうちは原発は早く、停止する方向に進んで欲しい。
そのために、電気料金の上昇は、甘んじて受けるしかない。今こそ、日本人の技術研究者の知恵を総動員する時だと考える。

7932 個人 家事専業 ３０代 女性 再稼働反対。広域がれき処理反対。
火力を止めるぐらいなら再稼働の必要ないのでは。

大切な子供たちの未来のために切に願う。



7933 個人 その他 ５０代 男性 原発はただちに廃止し、再生可能エネルギー中心の社会
へ全力で移行すべき。そもそも環境会議の委員から利害
関係者はすべて排除し委員の選任からやりなおせ。

原発は、いったん事故をおこせば取り返しがつかないことが明らかになった。しかもその事故に誰も責任をとらず、事故の原因究明もせず、なんら抜本対策もとらないまま、電力会社もメインバンクも政府関係
h紗も、これまでどおり、「安全だ」といって再稼動する傲慢な態度をとりつづけている。国会事故調査委員会が福島原発の事故は人災だと指摘したが、まったく同じ状態がつづいている。世界でも有数の地震
大国日本で、これほど危険なものを、これほどいいかげんな体制と姿勢で、存続させれば、また必ず同様の事故がおきる。そんなことは絶対に許せない。また原発を稼動すれば放射性廃棄物は増え続け、未
来の人類の存続さえ脅かすことになる。そんな無責任なことは絶対にしてはならない。地球温暖化を急いで抑えるためにも、バイオマス・風力・太陽光・地熱など、あらゆる再生可能エネルギーの普及を、日
本の中心的産業にいちづけ、総力をあげて普及にとりくめば、原発をなくし、化石燃料の使用量をへらしていくことは十分可能だ。エネルギーや資源を浪費する企業にはペナルティーを課し、省エネ社会にして
いくことも必要だ。そもそも、これだけの大事故をおこしながら平然と原発を輸出しつづける政府や業界関係者に原発問題を論ずる資格はない。エネルギー・環境会議の委員から、利害関係者はすべて排除
し、国民の監視の元で委員の選任からやりなおすのが当然だ。

7934 個人 自営業 ６０代 男性 全原発の即時廃炉を実行するべきものと考えます。即時
廃炉が必須ですが、あえて提案されたシナリオから選ぶと
すればゼロシナリオ以外ありません。

人間は核をコントロールできません。世界中から核兵器はもとより原子力発電も廃絶するべきと考えます。2011年３月11日の福島第一原子力発電所の事故はそれを明確にしました。ドイツはこの事故を真摯
にとらえ原発の廃止を決定しました。それに対して事故当事国日本は、事故が収束の気配さえ見えない中、事故原因の究明も不完全なまま大飯原発の再稼働を強行するという愚行を行っています。現政権
は速やかにこの対応を改めるとともに、全原発の速やかなる廃炉を実行するべきものと考えます。

7935 個人 無職 ７０代 女性 即刻原発全廃が妥当である。 2030年まで待って原発依存度を0だの20％だのと議論している間に事故が再び起きないという保証は全くない。稼働している原発が多いほど危険は増大する。
事故が起きれば逃げ出そうという電力会社が原発を運転し、監視する能力も気力もない保安院や政府が稼働を許可する。こんな国民を愚弄する行為が許されるだろうか。
大飯再稼働に合わせて関西電力が火力発電を停止させたことは原発がなくても電力が不足しないことを白状したようなもの。計画停電の脅迫はやめてもらいたい。原発が地球温暖化をむしろ促進することも
分かってきた。
政府は電力会社の経営ばかり心配しているようだが、命よりカネを優先する思想を行政から駆逐しなければ未来はない。

7936 個人 自営業 ５０代 男性 原子力発電による放射性廃棄物の処理方法が未だに確
立されていない状態で、これ以上の廃棄物をどう保管する
のか。展望もないのに以上原子力発電を維持する必要は
ない。

更に、福島第一原発の１号機が冷却不能に陥った原因として、地震による電源喪失あるいはパイプの破損の可能性があるといのに、その検証もしっかり行わないで地震地域にある原発を稼働させるという
愚かな選択はすべきではない。

7937 個人 その他 ３０代 女性 新しいエネルギーに切り替えるとき。これまで原子力発電
というものが安全だと信じてきた人々。それは安全神話に
すぎなかった。

これまで原子力発電というものが安全だと信じてきた人々。それは安全神話にすぎなかった、ということが２０１１年３月１１日の東北大地震で、皆が知ることとなった。

生活が一変してしまった被災地の人々は大変な思いをされているはず。家族を失った方、家族関係が悪くなった方、農家?漁師の方々、チェルノブイリでは「立ち入り禁止」レベルの汚染地域となってしまった
場所に未だに住まざるをえない人、など。農家、漁師さんたちは相当な損害で本当に大変でしょう。そして、健康のリスク。福島や群馬、栃木など高濃度に汚染されてしまった国土。
悲しい思いをした人々がどれだけいるでしょう？

このような極まりなく危険なもの、愚かな人間が作った原発、一部の金に取りつかれた人間は、この不幸な人々について、思いを巡らせたことはないのだろうか？自分さえ金を手に出来ればよい、他人のこと
など考えていないのでしょう。

しかし、人々はもうこの原発という悪に、気づいてしまった。脱原発デモはますます大きくなっていく。原発とさよならする時がきたのだ。
ごく普通のサラリーマンや主婦が必死に訴えています。原発はもういらない、人々を、自然を、地球を守れ。

裏で起こっていることも、ネットですぐに知れ渡る時代。
大飯原発の再稼働をしたことは、本当に愚か。火力発電で十分電気はまかなえた。断層の上に建つ大飯原発、ここで大きな事故が起きれば、日本は終了。

国は国民のことを考えるべきだ。８０パーセント以上が原発はいらないという。国民の血税を被災がれき拡散のために何百億円の運搬費を使う？何百億、何兆円、被災地の人々の保証に使うべきでしょう。
せめて子供を避難させたり、農家や漁師さんを保証する、他。

国民は立ち上がった。
もう原発の嘘は通用しない。原発はすべて廃炉にし、
新しいエネルギー、ソーラー発電、風力発電などへ切り替えるとき。

7938 個人 その他 ５０代 男性 即刻、すべての原子力発電所、ならびに青森県の核燃料
サイクル施設を廃止すべし。そして二度と核関連技術を利
用しない事。

　原子力の利用に絶対反対。原発のエネルギー全体に占める割合はゼロとするべき。核兵器転用の心配もさることながら、経済性、危険性、それがために被る国民の生命、健康、財産などが損なわれるの
は許されません。税金や郵貯、銀行預金、年金掛け金、保険掛け金まで原発推進に使われているとは許しがたいこと。
　福島第一原発事故で放射能汚染水を大量に、故意に海に捨てるなどとんでもないのに、だれか責任とりましたか。大気中へ撒き散らした放射性物質を、誰がどうやって回収しますか。できなきゃ原発をやめ
る──それが人間として常識です。非常識で無責任な人たちが今まで原発を推進してきたのです。
　エネルギー効率の面から見ても、原発は劣っていて、その膨大な廃熱は見逃せません。地球温暖化防止を言うなら、なぜ原発からの温排水に言及しないのですか。
　原発は確かに大量の電気を生み出しますが、それは同時に恐ろしい放射性廃棄物を大量に発生させるということ。大量発電できるからとて、さて、いったん今回のような災害に見舞われたらどうなります
か。まるで復旧のめどが立たない頼りない電源という事です。火力、水力、風力などの発電所はすぐに立ち直り、この夏も首都圏はじめ全国の電力需要に応えているではありませんか。原発は不要という事
が証明されています。電力不足なんて、ウソでしょう？　停電回避は、その気になればやればできるはず。ただ原発の危険対策と同様、それを怠ってきただけのことでしょう。
　毎年５０００億円単位のお金を原発に注ぐことをやめ、持続可能なエネルギーの開発にまわすべき。

7939 個人 その他 ５０代 女性 原発をゼロにして下さい 核と命とは共存ができません。

7940 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 現状ある方法に固執せず、自然エネルギーなどの代替エ
ネルギー政策を推進するべきです。電気不足を装った原
子力発電への固執は即時に止めて頂きたい。原子力発
電は即刻廃止するべきです。

2011年3月11日の未曾有の大事故を起こしておいて、それを大した事ではないように取り繕うとした東京電力、及び原子力保安院、民主党のやり方にも非常な不満と疑念を持っています。「今度は安全」と
いった言い訳は、地震発生の多い日本では通用せず、事故後、あなたがたの取りなした動向を見るにまったくもってその言い訳を信用するには塵ほども値しません。もう遅いのです。

それに少しでも倫理観というものがあれば、また危険な原発を動かすという考えにどうして至るのか理解出来ません。それによって住む場所を無くしてしまった人達にどう理由付けができるのですか？警戒区
域には今も処理出来ない遺体が何百と残されているの現状をどう理解したら、再稼働という考えに至るのですか？
今回のそういった地域を日本全土のうちのごく一部だと考えているのかもしれませんが、倫理観に照らせば地域の大きさなど全く関係ありません。被害に会っている人口数も全く関係ありません。それが理解
出来ませんか。

大した資本を持たない私たち一般市民の価値観からすると、経済の発展など原発とは全く関係ないように思います。震災が起こる前から経済は低迷していましたし、また同じ事を再考した所でなにが良くなる
というのですか？再稼働は、利権や保身に縛られた資本家達だけが望んでいる事だと思います。
電力不足という盾をかざすのも無意味です。みんな原発がなくとも電力が足りるというのを分かっています。ただ、電力会社が怠慢をしているだけという事実を。
それにもし本当に電力が足らないのだとしても、原発を動かすほどなら、質素で電力に今ほど頼らない生活を私たちは選びます。そう努力する覚悟と準備は出来ています。

原子力発電は民意とは全く違うところにあります。

7941 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 女性 原子力発電はすぐにやめてほしい。 事故や災害、何等かの攻撃によって施設が破損すると、放射性物質が出て、長期～永遠に人が住めなくなるから。

地域で発電して、危機の分散をしてほしい。
発電・送電を切り離し、送電容量を確保し、自然エネルギー発電が進むようにしてほしい。

7942 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 核分裂反応を用いる発電を速やかに0%にしてほしい。停
止中の原子炉の再稼働を中止し、全原子力発電所を安全
に廃止すべき。今やムダの原子力開発の予算は、すぐに
再生可能エネルギー開発にあてるべきである。

私は、分子生物学を専門とする科学者です。放射能が生物におよぼす影響は、きわめて深刻です。人間も例外とはなり得ません。特に、卵細胞や胎児期におよぼす悪影響は何世代もあとの子孫にまで引き
継がれます。
また、核分裂現象が未だに未知のことだらけであることを、専門外ながらも科学者の一人として知っています。未知の現象を完全にコントロールすることはできません。一見どんな優れた技術にも絶対はあり
ません。
実際に、現状が示す通り、東京電力福島第一原発の事故は、莫大な量の放射能を福島県一帯にばらまき、何万人もの人が自分の家に帰ることができなくなりました。原子炉から噴出し、今も漏れ続けてい
る放射能は世界中の海や大気圏を汚染して、日本の信用は地に落ちました。
そして、その原子炉崩壊の原因さえも全く解明できていません。狭い国土の地震国である日本で、放射能漏れにおびえつつ原子力発電にエネルギーを頼る論拠は完全に破綻しています。
いまや、全ての叡知をかたむけ、安全で、再生可能なエネルギーの利用開発を進めることが、経済発展のみならず、日本と世界の人々に貢献する道であると思います。

7943 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発反対です。福島を見ろ。福島で苦しむ人々を助けよ
う。子供達を守ろう。

多くの国民が反対している原発再稼働。安全対策なしに勝手にされては困ります。

7944 個人 自営業 ６０代 男性 原子力発電の即時停止、廃止を要求します。また、発、送
電の分離は必須です。
地区ごとの独占形態も廃止されるべきです。東京電力の
画策しているスマートメーターの独自規格化の動きも許さ
れるべきではありません

中央省庁である経産省ではもうご存じでしょうが、今回の震災に伴う原子炉事故でその事故対策を国民本位で行おうとすればこの国は破綻状態になります。そこであなた方の行っていることは放射能による
被害を軽微なものとし、国民を誘導して「大したことじゃなかった」とうことにすることでしょう。しかし、これは起きつつあることとは非常に大きく乖離した認識です。この国が誕生して数千年、かつてない危機を
この国にもたらす様な産業はこの国に有ってはならない筈です。数千年に及ぶ人々の暮らしが一瞬で奪われる、そんな産業形態が許される訳がありません。今回の福島事故で除染が費用ばかりかかって
殆ど効果の出ないこともあなた方はご存じの筈です。もし、現時点でまた他で同じことが起こればこの国は破滅します。事故ではなく正常に廃炉をしつつある東海村の小規模炉の解体にどれだけの費用と年
月を要し、廃炉で出た核廃棄物の処分場所も定まらないことでも明らかです。もう規制値を緩めて核廃棄物を目減りさせる、では済まされません。では、現有の原子力発電所をどうするか？まず、原子炉を切
り離し発電プラントに火力システムを設置してそのまま発電します。
もともと発電所は海沿いなので燃料供給システムの構築は難しくありません。
そして原子炉は冷却しながら徐々に解体です。原発立地交付金や雇用に頼ってきた地元にも雇用は永遠とも言えるほどに続きます。何しろ小さな原発一つ数十年かかって解体出来ないのですから。今のよ
うな仕方ないじゃないか現実的に、、の路線でこのまま原子炉を稼働することは許されません。また事故が起こる前に即時停止し廃炉にして下さい。国際的見地からも日本国が英知と見識のある国である
と、証明する大きな機会です。国際的な信用無しにはこの国は国際社会で生き残れないのですから。

7945 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発反対。原発は、経済にとって必要と言い、原子力はコ
ストが安いと言います事故が起きた時の事を考えて下さ
い。　何万年にも亘りお金が掛かり命に関わります。恐ろ
しい原発を後世のお荷物にしては、いけません。

現在の社会は、戦前と違って意見が言え行動も出来ます。
政府のいいなりにはなりたくありません。

7946 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発をすべて廃炉にする決断をして下さい。
原子力政策の間違いを正していくことを望みます。
いのちと引き換えるつもりは誰もない。利権よりいのち。

原発ありきの日本は、世界中からの信頼も失墜してしまいます。福島事故の収束もままならない今、大飯原発を再稼働したことによって、国民はさらに政府への不信感を募らせています。
国が方向を「脱原発」と示していかないと、国民のいのちもくらしも守れません。
だれが一番国民の命を守るべきなのか考えて下さい。
いのちと引き換えにした経済成長は誰も望みません。これからの日本を、多くの国民が考えているこの機会に、原発をやめる方向への政府の指導力をぜひ発揮してください。よろしくお願いいたします。

7947 個人 家事専業 ４０代 女性 ゼロシナリオ以外の選択肢の撤廃希望 ゼロシナリオという選択肢があるなら、ゼロシナリオが実現、さらに改善されながら進むようにしてほしいです。ゼロシナリオにどれだけネガティブな情報を盛り込まれても、原子力が人間の力で完全には制御
し得ないものであることを知った以上、ゼロシナリオ以外を選択する勇気はないので、他の選択肢を用意しないでほしいです。

7948 個人 無職 ７０代 女性 なるべく早く０％になることを希望します。 太陽光発電の買取価格を変えただけで、メガソーラーに参入する企業が増えています。
脱原発に向けて再生可能エネルギー促進に向けた制度を進めることで脱原発は可能だと思います。
なによりも、放射性廃棄物を処理できない原発は欠陥エネルギーにほかなりません。
未来へ大きな負担を残さないためにも、一日も早く脱原発を達成してください。そして、原発を輸出することもやめてください。

7949 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ３つのシナリオの中では２０～２５シナリオとすべき。
自国のエネルギーをしっかり確保すると共に、自ら技術・
人材の向上・育成を図り、世界中の原発の安全性向上に
貢献すべき。

原子力発電を維持・推進することに利点はたくさんあると思いますが、私は２つをあげたいと思います。
１点目は、エネルギー源の安定確保です。
原子力は出力単位当たりの燃料の輸送量が化石燃料に比べ格段に低いので、一旦輸入した燃料は長期間国内の電気エネルギー源となりえますが、化石燃料は輸送航路の封鎖等のトラブルが起きると短
期間でエネルギー源が枯渇するリスクを抱えます。また、これまで原子力発電をある程度まで維持してきたことが、中東等産油国との価格交渉に有益だったと言われています。原子力発電を放棄してしまうこ
とは、量、価格を長期に安定して確保することを犠牲にする（この恩恵を放棄する）覚悟を持つということになるのではないでしょうか。原発を放棄するという選択が日本国として良いことだとは思えません。
２点目は、原子力の安全をどう保つかです。
福島原発の事故に限らず、過去の原発トラブルや安全文化という視点から、安全性の維持には常に向上させる努力が必要だと思います。原発の安全性を向上させようと努力していくためには、必要な設備
改良も当然のこと、優秀な人材の維持・確保が不可欠だと思います。原発が無くなる国で優秀な人材が育つとは到底思えません。ましてや、そのレベルは世界基準で見劣りしない技術・知識・経験が必要だ
と思います。隣接する中国は数百基の原発建設を予定しているということですが、大きな事故が起きてしまえば日本への影響も免れないと思います。日本は原発を放棄するのではなく、しっかり維持して、世
界中の原発の安全性向上に貢献していく覚悟が必要ではないでしょうか。
再生可能エネルギーを強力に推進してきたドイツの現状（電気代高騰、企業の流出、再生エネ買取価格の低落）などもあり、再生可能エネルギーに過度に期待しすぎていると思いますが、ここは私の意見
（要旨）で触れていませんので、上記２点を主要な理由とします。

個人7950 僕は、原発ゼロの日本を望みます。日本は、世界で唯一、原子力爆弾が落とされた国です。どこの国よりも、放射能の恐ろしさを体験しました。広島と長崎で多くの罪のない市民が虐殺され、その後もその後
遺症で多くの人々が苦しみ続けました。なぜ、あれだけの人々が死ななければならなかったのでしょうか？日本は、そもそも原子力というものには、最もアレルギー反応をしめす国なはずだったのです。しか
し、恐ろしいもので時間が経つに連れ、世の中の景気が良くなってゆくにつれ、第二次世界大戦の悲惨な思いは徐々に薄れてゆき、より快適な暮らしのために、もっともさけるべき原子力エネルギーへの依
存がはじまっていったのです。それは、そもそも国民が意図したものではなく、政府や一般市民の逆らえない大きな権力をもった組織がそういった方向へ、徐々に誘っていったのです。もちろん、一般市民
は、日々の生活に追われ、それぞれのささやかな幸せより先にもっと大きな国の未来などを考える機会がなく、そういった無関心が日本を原発依存への体制の構築に加担したともいえるでしょう。

忌野清志郎という、ロックンロ－ラーはかつて、執拗なまでに反原発をうたにして活動していました。彼の作品は、テレビ局や大手レコード会社などともトラブルになり、自主制作というカタチを余儀なくされまし
た。実は、そういった大手企業の重役や、組織は東京電力とのつながりがあり、暗黙の圧力がはたらいた結果だと、後で知りました。

僕は、米国に１８年前に移り住みました。３月１１日の大惨事は、インターネットやテレビで食い入る様に見て、気が気ではありませんでした。日本に住んで、一緒に頑張る事が出来ない歯痒さを常に感じてい
ます。

３月１１日の惨事は、日本人の生活を大きく変えました。僕が個人的に一番変わったと感じる事は、国民は政府や大手マスコミに対する不信感を持つ様になったということです。国民が国に対する信頼をなく
すという事は、とても日本の将来を不安に感じさせます。今、日本は大きな過渡期にあるのです。福島の惨事を目の当たりにして、あの震災への国の対応の遅さは、やがて自分にも起るやもしれぬ災害を想
定し、不安にさせているのです。僕には、日本は今、国家としても危機的状況にあるように思えて仕方がないのです。

今、毎週、総理官邸前に足を運びデモに参加している人達は、好きで楽しんでやっている訳ではありません。彼らは真剣に日本の未来を考え、心配しているのです。彼らのとっている行動は、自分の利益の
為では無いのです。惨事が起る時、犠牲を被るのはいつも一般市民です。福島の事故の所為で住むところを追われている人々や、なんとか除染を続けて、リスクを背負ってでもその場にとどまろうとしている
人々をみて、なんともやるせない思いで一杯です。日本人の一般市民として、彼らの生活が保証されない状態を目の当たりにして、どうして政府を信じる事ができるでしょう？国会は、二言目には「国民のた
め」と口にしますが、いま、いちばん、まずケアされるべきは、彼ら災害の被害者達では無いでしょうか？いま、総理に問われている政治は、そういった社会的弱者を優先させる事だと感じます。国民は、それ
を見つめています。

原発の再稼働は、多くの被災者達の心も傷つけています。今回の再稼働も目的も、政治的な意図しか見えてきません。国際協調や、利権などの問題など他の事情も垣間みられます。いきなりすべてを変え
る事は、不可能なのかもしれない。でも、今、日本は、変わらなければならない。３月１１日に家族や友人を失った多くの方々は、やはり普通に生活を営む一般市民です。おなじ国民として、今、政府にもっとも
優先していただきたいのは、彼らなのです。

今、世界中が、日本の今後の成り行きを注目しています。グローバル経済という観点からも、気になるところがあるのかもしれません。原子力エネルギーという商品やそれを基本にした消費が日本経済にどれ
だけ貢献しているのかを知りません。しかし、同時に原発事故により発生した多くの問題、そして被災した市民達へのケアを倫理的観点からも、日本政府は、きちんとした姿勢を示すべきだと思います。犠牲
やリスクを前提とした豊かさに、なんの価値があるのでしょうか？
 
アメリカの社会で生活し、日本の事情はインターネットを通してしか伝わってこないけど、僕にはとても、日本の未来が心配で仕方ありません。でも、官邸前のデモの人々を見て、少し希望がもてた。こういう人
がいれば、日本は立ち直れるのかも知れないと感じたのです。日本人は優れた民族です。一致団結すれば、最強になれます。ドイツがそうしたように、民意を反映することが、国民のモチベーションを高め、こ
の未曾有の国難に立ち向かう事のできる唯一のエネルギーとなると僕は思います。もはや、原発依存のシステムは、崩壊しつつあります。是非、国会は、原発ゼロの方向を真剣に取り組みよりよい日本の未
来へと続けていただきたいと切に願います。

日本人として生まれてきた事に誇りを感じられる未来を期待します。

僕は、原発ゼロの日本を望みます。唯一の被爆国である
という事実を肯定的に示すためそして、今、巻き起こって
いる民意の反映は、日本の未来への国民エネルギーにな
ると信じているからです。

男性４０代会社員・
公務員



7951 個人 家事専業 ５０代 女性 原発反対です。 今の日本、これからの世界・地球は異常現象の起きやすい年代に入ってきていると思います。未来の我々の子孫に空想科学小説のような地球を受け継がせていくことは避けるべき。現代に生きる我々の我
儘な自己中心的な考えで地球に悲惨な未来を残して、子孫に我々の代償を払わしてはいけない。
私は強く思います。現在の楽な生活より、地球の未来・子孫のことをしっかり考えるべきです。

7952 個人 自営業 ３０代 女性 3.11を契機に日本が脱原発（原発ゼロ）をリードしていく先
進国に

原発について、福島の人類史上まれに見る大事故を目の当たりにする前から、いつか原発がなくなればいいと思っていました。
核分裂が制御できなくなったら、人間の手におえないこと、核廃棄物を処理する場所が決まらないこと、が理由です。そんなことは、学校の勉強で習っているし、考えればわかることだと思っていました。

しかし、実際事故が起きて、福島の人々が非難し、現場に人がいられなくなって、はじめて核の恐ろしさを知った人が多いことに逆に驚いています。
日本は原爆の被害を受けて、それを乗り越えて核を平和利用し、電気を存分に使って発展してきたこと、それは日本の強みでもあったのだけど、弱みになっていたのだと感じています。
事故が起きて、近隣住人の人たちは、きっと非常時マニュアルにそって非難するのだろうと勝手に思っていました。恐ろしいもののそばに住んでいるのだから、でも、絶対安全で事故なんか起こるはずがない
から非常時も存在するはずがない、というお粗末さでした。

今の世の中、世界をリードする技術を持つ日本産業の多くの企業は、非常時を想定して技術開発をしています。それが当たり前だったのに、この分野ではそうではなかった。裏づけのデータのあいまいさは、
それを真剣に考えてこなかった専門家たちを否定しています。つまり専門家という仮面をかぶせられた素人です。政治かもまた同じ、そしてこのＰＣをまとめて国の舵取りをしてくださる官僚の方々も、われわ
れ市民もすべて仮面をかぶってその役割を演じてきたことを反省すべきです。

天災は、人間の手に負えません、それを克服するのが人間ですが、原発の事故が起きたら、克服できていないのが事実です。
福島で日本の一部が空洞のようになっているのが事実です。

原発以外のエネルギーを生み出すことに、シフトしていって下さい。そしてこの分野で世界をリードしていってください。

これから少子化の日本にとって子供は宝です。その子供たちに、リスクのある原発を動かして命がけで電気を使うよりも、今いる大人で必死に新しいエネルギー産業を興して、手渡したい。

今なお避難されていらっしゃる方々と一緒に、寝食をともにして再考すべきです。
わたしは原発ゼロを選択します

7953 個人 家事専業 ４０代 女性 原発依存度は０パーセントにすべきだと思います。 原子力は危険な物質を大量に扱いすぎ、その扱い方もセンシティブでありすぎ、その核のゴミもどんどんとたまり続けます。

そしてそれを扱う施設にも多量のコストが掛かりすぎるように思います。

電力の効用もその危険度に比べて少ないように感じます。
また、本日は九州で未曾有の豪雨となっていますが、
気候の大きな変動に影響を及ぼす主因は最近では海水温の上昇といわれているようですが、原発の温排水は良くないとも聞き及びます。

自然に帰るまで何万年もかかる物質を簡単に作り続けているのでは均衡がとれません。いつかしっぺ返しをくらうでしょう。

少なくとも、現実に、社会の基礎、基盤を担うインフラ企業という側面からも、
電力会社の持っているデータ・資料を国民に全部提出させ、公開させることのできる、「国民の利益の側にたった」「独立した絶対的力」を政府が持つまで、原子力発電所は稼動するべきではないと思いま
す。

電力会社が原発によって巨額の富を独占できる私利営利企業になっているのは大問題です。何億、何兆というお金がこの企業によって国民から失われたか。

福島では半永久的に帰れない土地、帰れない人が生まれたようですね。国土、人命を失う危険をおかしても持つシステムではないと思います。
従来の発電システムに欠陥があるとしても、それは別の技術で自然と調和が可能なシステムの開発で解決すべき問題です。

原発ゼロの会が作った原発危険度ランキングや色々な資料を見ても、現実的にどうして経済界の人たちが現存の原発を、今、地震が頻発する状況のなかで安全と信じているのか理解できません。

7954 個人 無職 ７０代 男性 次に原発事故が起これば日本は壊滅です。
総理大臣といえどもこんなリスクに賭ける事に反対です。

意見の中にその理由もお書きしました。

7956 個人 無職 ４０代 女性 2030年には原発ゼロにすべき 原発は、稼働すればするだけ処理出来ない放射性廃棄物が生じることから未来を託するエネルギーではない。
かつ、2011年の福島原発事故を鑑みるに安全性に問題がある。
一度事故が起きれば、幾世代にも渡る健康被害が予測され、かつ、広範な国土の汚染も確実である。
従って、原発は可及的速やかに廃止せらるべきである。

7957 個人 無職 ３０代 女性 3つのシナリオの中からでは、ゼロシナリオを要望します。
原発事故がどれだけ恐ろしいものか知った以上、今後そ
の原子力を使い続けることはしたくありません。

3つのシナリオの中からでは、ゼロシナリオを要望します。原子力の恐ろしさは今回の事故で明らかになりました。これ以上続けることは止めて頂きたい。
もうすぐ私は出産を迎えます。この子のためにも原子力に依存した社会にはしたくないのです。今の福島の子供たち、そして子供たちを持つ親の方たちのことを考えると、本当に心が痛みます。当事者の方た
ちは私の想像以上にもっと傷ついて、悩んでいるのだと思います。この現状を考えれば、原子力を維持していくような政策は国民のためにはなりません。
日本には自然エネルギーを普及していける技術があると言われています。世界的にみても、原子力はもう過去のエネルギーになっています。原子力をあえて使い続けていく必要はないのではないでしょう
か。お金がそんなに大事でしょうか。お金があっても、命がなければ生きていけません。原子力は命を脅かすエネルギーだと思います。

7958 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 本来、原発設置指針を全くクリア出来ていない以上全原
発は廃炉にすべき。

施策として破綻している。国民の安全が第一。

7959 個人 無職 ２０代 男性 ２０３０年時点で日本の原発は０％にすべきです。今後、
原発は段階的に廃炉をしていき、日本のエネルギーは太
陽光、風力、水力、地熱、再生可能エネルギー等に変え
ていくべきだとおもいます。

福島第一原発の事故により、放出した放射性物質の放射能汚染による様々な影響、被害を考えれば、今後数十年規模で除染、廃炉作業を行わなければなりませんし、国民に影響する健康被害も今後未知
数ではありますが、放射能による疾患が発症する恐れがあります。このような、万が一事故が起これば未来永続的に被害を拡大させる原発を国が今後も推進していくことに非常に憤りを感じます。国は原発
依存から脱却し新しいエネルギー開発にシフトし、福島第一原発の事故により被害を受けた国民に正当な保障をただちにすべきです。

個人7950 僕は、原発ゼロの日本を望みます。日本は、世界で唯一、原子力爆弾が落とされた国です。どこの国よりも、放射能の恐ろしさを体験しました。広島と長崎で多くの罪のない市民が虐殺され、その後もその後
遺症で多くの人々が苦しみ続けました。なぜ、あれだけの人々が死ななければならなかったのでしょうか？日本は、そもそも原子力というものには、最もアレルギー反応をしめす国なはずだったのです。しか
し、恐ろしいもので時間が経つに連れ、世の中の景気が良くなってゆくにつれ、第二次世界大戦の悲惨な思いは徐々に薄れてゆき、より快適な暮らしのために、もっともさけるべき原子力エネルギーへの依
存がはじまっていったのです。それは、そもそも国民が意図したものではなく、政府や一般市民の逆らえない大きな権力をもった組織がそういった方向へ、徐々に誘っていったのです。もちろん、一般市民
は、日々の生活に追われ、それぞれのささやかな幸せより先にもっと大きな国の未来などを考える機会がなく、そういった無関心が日本を原発依存への体制の構築に加担したともいえるでしょう。

忌野清志郎という、ロックンロ－ラーはかつて、執拗なまでに反原発をうたにして活動していました。彼の作品は、テレビ局や大手レコード会社などともトラブルになり、自主制作というカタチを余儀なくされまし
た。実は、そういった大手企業の重役や、組織は東京電力とのつながりがあり、暗黙の圧力がはたらいた結果だと、後で知りました。

僕は、米国に１８年前に移り住みました。３月１１日の大惨事は、インターネットやテレビで食い入る様に見て、気が気ではありませんでした。日本に住んで、一緒に頑張る事が出来ない歯痒さを常に感じてい
ます。

３月１１日の惨事は、日本人の生活を大きく変えました。僕が個人的に一番変わったと感じる事は、国民は政府や大手マスコミに対する不信感を持つ様になったということです。国民が国に対する信頼をなく
すという事は、とても日本の将来を不安に感じさせます。今、日本は大きな過渡期にあるのです。福島の惨事を目の当たりにして、あの震災への国の対応の遅さは、やがて自分にも起るやもしれぬ災害を想
定し、不安にさせているのです。僕には、日本は今、国家としても危機的状況にあるように思えて仕方がないのです。

今、毎週、総理官邸前に足を運びデモに参加している人達は、好きで楽しんでやっている訳ではありません。彼らは真剣に日本の未来を考え、心配しているのです。彼らのとっている行動は、自分の利益の
為では無いのです。惨事が起る時、犠牲を被るのはいつも一般市民です。福島の事故の所為で住むところを追われている人々や、なんとか除染を続けて、リスクを背負ってでもその場にとどまろうとしている
人々をみて、なんともやるせない思いで一杯です。日本人の一般市民として、彼らの生活が保証されない状態を目の当たりにして、どうして政府を信じる事ができるでしょう？国会は、二言目には「国民のた
め」と口にしますが、いま、いちばん、まずケアされるべきは、彼ら災害の被害者達では無いでしょうか？いま、総理に問われている政治は、そういった社会的弱者を優先させる事だと感じます。国民は、それ
を見つめています。

原発の再稼働は、多くの被災者達の心も傷つけています。今回の再稼働も目的も、政治的な意図しか見えてきません。国際協調や、利権などの問題など他の事情も垣間みられます。いきなりすべてを変え
る事は、不可能なのかもしれない。でも、今、日本は、変わらなければならない。３月１１日に家族や友人を失った多くの方々は、やはり普通に生活を営む一般市民です。おなじ国民として、今、政府にもっとも
優先していただきたいのは、彼らなのです。

今、世界中が、日本の今後の成り行きを注目しています。グローバル経済という観点からも、気になるところがあるのかもしれません。原子力エネルギーという商品やそれを基本にした消費が日本経済にどれ
だけ貢献しているのかを知りません。しかし、同時に原発事故により発生した多くの問題、そして被災した市民達へのケアを倫理的観点からも、日本政府は、きちんとした姿勢を示すべきだと思います。犠牲
やリスクを前提とした豊かさに、なんの価値があるのでしょうか？
 
アメリカの社会で生活し、日本の事情はインターネットを通してしか伝わってこないけど、僕にはとても、日本の未来が心配で仕方ありません。でも、官邸前のデモの人々を見て、少し希望がもてた。こういう人
がいれば、日本は立ち直れるのかも知れないと感じたのです。日本人は優れた民族です。一致団結すれば、最強になれます。ドイツがそうしたように、民意を反映することが、国民のモチベーションを高め、こ
の未曾有の国難に立ち向かう事のできる唯一のエネルギーとなると僕は思います。もはや、原発依存のシステムは、崩壊しつつあります。是非、国会は、原発ゼロの方向を真剣に取り組みよりよい日本の未
来へと続けていただきたいと切に願います。

日本人として生まれてきた事に誇りを感じられる未来を期待します。

僕は、原発ゼロの日本を望みます。唯一の被爆国である
という事実を肯定的に示すためそして、今、巻き起こって
いる民意の反映は、日本の未来への国民エネルギーにな
ると信じているからです。

男性４０代会社員・
公務員

日本は環太平洋火山帯の上にあり、
大きな地震がどこで起こってもおかしくないところにある国です。

東日本大震災を鑑みるに、
地球上の大いなるプレートの動きから考えて、数千年のスケールで、
地震の大きな時期に、今現在あるものと考えられます。

これから、関東地方、東海地震、西日本の南海地震。。。と
数十年のオーダーで、大きな地震の発生する確率が
非常に高くなっていると思われます。

福島原発の被害を省みると、
我々の今現在の科学力では、
まだまだ地震や津波の被害に対して、
原発は安全であると断言できず、
脆弱であることが実証されています。

福島原発による放射能汚染は、
今も大気のバックグランド値より10倍以上高く、
健康被害はないといわれていますが、
これから今の子供たちの30年後の健康を確認してみないことには、
確信できません。

今後、日本のどこかで、もっと恐ろしい放射能汚染が広がらないために、
どうか、原発をなくしてください。

それが、子供たちの未来、これから生まれてくる子供たちのために、
今現在生きている大人の務めであると思います。

どうか、世界に先駆けて、ドイツのような英断をお願いします！！

もし、それでも大丈夫だという政治家の方や、電力会社の方、
科学者の方がいらっしゃったら。。。。
机上の空論ではなく、
自ら、またお子様、お孫さま、家族の方々と共に、
原発の近くに、30年以上移り住み、
本当に安全だということを身をもって示してください。

もし、それができないのであれば、
原発の近くに住んでいる人たち、子供たちを
ご自分自身、お子様、お孫さまと同様に考えてみてください。

今現在の経済的利益よりも、
子供たちの未来、これから生まれてくる子供たちのために、
日本の未来がよりよくなりますように、
願っております。

どうか、真の意味で、日本の国民のために、国民の未来のために、
よき務めを果してくださりますように、
切にお願い申し上げます。

追記
己自身、何かできるか、模索中です。
ささやかながら、節電やエコロジーに努めてゆきたいと思います。

　
　　　　　　　　　　　　　　2012.7.14
　　　　　　　　　　　　　　日本の母の一人として　(削除)

子供たちの未来、これから生まれてくる子供たちのため
に、日本の原発を０にしてください。

女性４０代その他個人7955



7961 個人 家事専業 ３０代 女性 原発は2030年に向けてではなく、即時停止、即廃炉へ動
くべき。

3・11以降の政府の対応にはほんとうにがっかりしました。
もう何も信じません。
国民を欺き、利権にばかりむさぼるような人間は
いずれ国民に審判を下される日が来る。
今の日本政府は世界中の恥さらしだ。

7962 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 一定期間を掛けて原発を0にして欲しい。
またそのように出来るような、自然エネルギーへの転換
と、省エネルギー技術への取り組みをロードマップ化して
欲しい。

3.11の震災にて原子力に対する安全神話は崩れたと考える。技術的な面だけでは無く、経済優先の考えるがある限り事故時に適切な判断は出来ないということが、今回の事故で証明されたと思う。また、
現在の福島の状況をみれば、原子力発電所の危険性と、未来へ残した負の遺産の大きさが判ると思う。私たち国民は、現在の経済性では無く、未来へこの素晴らしい国、日本を残すことを選択すべきであ
り、私はそう選択し、原子力発電所の０化に賛成する。

7963 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発稼働に強く反対します。 日本の総電力使用量は火力と水力を合わせた量より少ないのに、なぜ原発が必要なのでしょうか？政府は国民に対し、なぜ原発が必要なのか、説明するべきではないでしょうか。原発を廃坑しても、核の
墓場を何百年も管理して行かなければいけないので、自然災害には常におびやかされます。しかし、無駄に原発を動かし、周囲の住民のコミュニティー意識を切り裂き、国民を常に不安に陥れる稼働は、もう
やめるべきではないでしょうか？今の利益、個人の利益、ではなく、何百年、何千年先を見据えて前向きなプランをたて、前進していくべきではないでしょうか？子どもたちの将来がなによりも優先されるべき
です。政治と癒着した原子力村の住民は法的に裁かれるべきです。メディアをうまく操ったプロバガンダはやめるべきです。トランスペアレントな政治体制が築かれるべきです。もう、国民は国のつく嘘に気づ
いています。私たちは政治家のみなさんの金儲けの道具ではありません。生きている、心をもった日本人という人間です。原発稼働に強く反対します。

7964 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発はただちに０にすべき。
福島第一原発事故は収束していない。！
４号機の燃料プールが崩壊すれば関東は全滅。
大飯原発下の活断層調査を何故やらないのか？
使用済み核燃料問題。

原発はただちに０にすべきです。
福島第一原発事故は収束していません！原子炉の中はどうなっているのか？誰にも分からない。４号機の燃料プールが崩壊すれば関東は全滅です。
大飯原発下の活断層調査を何故やらないのか？
使用済み核燃料をどうするのか？地下に埋めるのか？どこに？核燃料サイクル？あと何万年先まで付き合えるのか？答えはただちに原発はやめるべきである。

7965 個人 パート・ア
ルバイト

２０代 男性 2030年の時点での全発電に占める原子力発電の比率を
0%とし、必要な電力量と既存の原発以外の発電量との
ギャップは代替エネルギーの導入と省エネの推進によって
埋めるべきである。

　このたび、「エネルギー・環境に関する選択肢」において、2030年の時点での全発電に占める原子力発電の比率について、0%、15%、30%の３案が示されました。私はこのうち、2030年の原子力発電比率を
0%とする案を支持いたします。理由は以下の通りです。

　第一に、他の2案の2030年に15%、30%という比率は、原発を新設するか、一部の原発を運転期間40年を超えて稼働させなければ達成できない数値であり、目標として適切ではないと考えます。

　第二に、重大事故が起こった際の被害の大きさ、また安全対策や使用済み核燃料の処理費用、地元対策費などの種々の費用を勘案すると、原子力発電は他の発電方式と比べても安全面、コスト面で優
れているとは言えません。あくまで過渡的なエネルギーであり、今後10年から20年で速やかに他のエネルギーに全面的に置き換えられるべきだと考えます。

　第三に、原子力発電を代替エネルギーに置き換えることは我が国の持続可能な経済成長に資するものです。今後20年間で、現在原子力発電により賄われている電源をすべて再生可能エネルギー、高効
率火力などの代替エネルギーの導入、省エネの推進で置き換えることを確固とした国家戦略として打ち出すことは、関連分野での大規模な投資、技術革新につながり、我が国の成長戦略の要となりうると考
えます。また再生可能エネルギー発電は関連産業の裾野が広く、バイオマス、地熱、水流など各地域に存在する多様なエネルギー資源を活用できることから、産業、企業の活性化、地域の振興という観点か
らも原子力発電より優れています。

　以上３つの理由から、2030年の時点での全発電に占める原子力発電の比率を0%とし、必要な電力量と既存の原発以外の発電量とのギャップは代替エネルギーの導入と省エネの推進によって埋めるべきと
考えます。

7966 個人 自営業 ４０代 男性 自然災害リスクのほとんど無い国であれば問題は少ない
ですが、自然災害が原発事故につながる可能性の高い
日本はゼロシナリオを選択すべきです。

▼問題点
●どこで地震が発生するかは本質的に予測が不可能なことを考えると、すべての原発に福島第一原発のような状態になるリスクが存在します。
●保守、管理する電力会社に関しても、独占体制という慢心が存在するため、決して消費者に対して必要な情報開示をするわけではないため、隠蔽体質を保つ社会的条件が成立している。
●自然災害発生時の人体的、地理的、コスト的リスクが算定の可能性として示されていないことが問題である。

▼すすめるべき方向性
●活断層の真上にあるものや、老朽化したものから廃炉すべき。
●完全に災害時に並外れた環境被害を及ぼすことのない完全な技術が開発されるまでは、全炉廃止にむけて進むべきである。

▼代替エネルギーに関して
●送電と発電を分ける
・そのうえで代替エネルギーで発電している会社とか、そうでない会社とか電力界社を自由に選べるようにすべき。

7967 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発排除の方向性だけで、日本の資源・エネルギー安全
保障のベストミックスは達成できるのか。現行の三案はあ
まりにも視野狭窄でまったく賛同できない。「はじめに原発
排除ありき」では、日本の未来を見失う。

原発を排除するという方向性だけで、日本の資源・エネルギー安全保障のベストミックスは達成できるのか。現行の三案はあまりにも視野狭窄でまったく賛同できない。「はじめに原発排除ありき」では、日本
の未来を見失う。以下にその論拠を挙げる。

歴史的に日本が近代国家になれたのも、化石燃料等の安定輸入が出来ていたからであり、その資源・エネルギーの安定調達を脅かす他国のＡＢＣＤ包囲網に対して、国家の安全保障の観点から日本が仕
掛ける側に回らざるを得なかったのが第二次世界体であった事実は、戦後ＧＨＱ最高司令官であったマッカーサーが米国議会で証言している位、歴史上の常識である。

ひとたび、国家の資源・エネルギー安全保障政策が脅威にさらされれば、間違えれば紛争に転換するのが歴史法則である。その法則は２１世紀を迎えた今でも変わらない。中国共産党政府による海洋覇権
戦略を観ればそれは自明の理である。

では、日本が今後本当の意味で自前の資源・エネルギーを自給自足出来る未来はいつ来るのか。冷静に時系列で追っていけば、いかに「現時点で速やかに原発だけ排除して再生可能エネルギーに転換せ
よ」という議論が、性急で非現実的だという事がなぜわからないのだろうか不思議でならない。首都圏だけでもほんとうに１日に５千万キロワットもの発電量を原発抜きで発電できる見通しなど現時点で立っ
ているのだろうか。

そして、原子力に変わる代替エネルギー化が本当に可能であると言うなら、日本政府は現実的な見通しをもっと今以上に精査し、フィージビリティ（現実可能性）スタディの結果を日本国民に責任を持って公
開すべきだ。

国家のエネルギー基本方針は、原発が被災した位で簡単に見直すべきではない。特に国益の根幹をなす資源・エネルギー安全保障政策には長期的戦略が必要であり、原子力安全保障、電力の安定供給
という国家的ニーズの観点からも、達成できるかどうかもわからない、脱原発路線の心情的な世論に押されただけの原発の排除を先に決めるのは明らかに国益に反する。これが結論である。

7968 個人 無職 ６０代 女性 原子力はゴミを残し　汚染を拡げ　長い期間に渡り命ある
ものすべてに影響を与える。よって　反対。

原子力は裏に核兵器の利用がついている。核さえあれば　力を持つと思われているが、その影で核のゴミ、放射性物質によって多くの命が奪われている。
汚染は長期間にわたり、生物に遺伝子レベルで良くない影響を与える。
人間が作りだしたもので、自分たちの手で処理できないものは扱ってはならない。
もっと、自然と調和したエネルギーへの転換期だと思う。
人間の傲慢さを戒め、地球をきれいに未来へと残すためにも、生きると言う原点に立ち返って、生活そのものの見直しが必要だと思います。

7969 個人 無職 ６０代 男性 出来るだけ早い時期に、＜原子力発電は、ゼロにする＞
べきである。
GDPは、国民の幸せの１要素ではあるが、少なくとも、国
民一人当たりGDPの考え方が、必要だ。

人間が行うことは、事故を皆無にすることはできない。原子力発電も同じである。一度事故が起こると、甚大な被害を長期にわたって及ぼす原子力発電は、国土が狭い日本には向かない。
増して、原子力発電技術は、廃棄物処理技術が未完で、解決の目途すら立っていない現状では、実用すべき技術ではない。

7970 個人 自営業 ３０代 男性 未来に経済的な負担以外に現状解決出来ない負担を残
すべきでは無い！0%が当たり前。

今生きてる人間がこれから生まれてくる奴らの事しっかり考えないといけない。段階的に削減とか言える事故じゃないでしょ？原発は0%にするべき。
地震対策よりも使用済み燃料の対策もままならない原子力政策は今まさに転換すべき。
政治は未来に何を残すかで評価されますよ！

7971 個人 無職 ７０代 男性 「ゼロシナリオ」を採用する。ただし、「0シナリオ」に対する
温暖化防止、再生可能エネルギー、省エネ、電気料金対
策などを強化拡大する。

意見と理由：
１．脱原発については依存度０の「0シナリオ」を選択する。
しかし、ゼロに近づける過程や進度が問題である。また、原発の依存度による選択肢で、枠をはめた３択だけでは、温暖化防止、省エネ、再生可能エネルギーについても対策が全く不十分である。この点に
ついての意見を提示する。

２．「0シナリオ」において、更に下記を提言する。
（１）再生可能エネルギーへの更なる量的転換、早期転換が必要である。
再生可能エネルギー35％を更に大きくし、しかも敏速に実施する。野心的な目標を持ち挑戦することが大切で必須である。温室効果ガス排出の削減につながる。
多くのＮＰＯも訴えている。（例）ジャパンでは2011年、『脱炭素社会に向けたエネルギーシナリオ提案』を発表し、再生可能エネルギーの導入量については、「2030年に電力比率で63%が可能」としている。
（２）省エネ対策を更に追加・充実する（敏速な実施）
省エネ（節電）が不充分である。更に、電力は、国全体のエネルギーの4割を占めるにすぎず（供給側）、電力以外の６割のエネルギーの使用時の省エネ対策が必要である。電気においては、更なる省エネ
と、発電過程で6割の無駄に対する対策こそ省エネ効果がでる。しかも温室効果ガス排出量の削減に寄与する。
（３）温暖化防止政策が後退している。
「脱原発」という理由で、温暖化防止を犠牲にしている。温暖化防止対策が不十分で、脱原発と温暖化防止に関しては、両立の対策を考えなければならない。
2020年の温室効果ガスの目標は、1990年比▲7%となっているが、更に大幅な削減が必要である。（今までは▲25%が目標）
また、2030年は▲23％となっているが、もっと削減するための対策が追加する。
多くの市民団体（WWFジャパン、気候ネットワーク、グリーンピースジャパン、CASA（地球環境と大気汚染を考える全国市民会議）、環境エネルギー政策研究所（ISEP））も主張している。
（４）発電単価と電力料金の上昇を抑える
発電単価（１kWh当り）は、現行8.6円を15.1円に大幅に上げている。電気料金の予測では、2人以上の世帯の電力料金は、月当たり2010年1万円を1万4千円～2万1千円に大幅上昇させている。
電気料金が高くなると、製造業が海外移転し、実質GDPが低下し、雇用がさらに失われることになる。
発電単価も電気料金も共に、抑える努力・対策を付加すべきである。その為に、発送電分離、電力の大幅自由化、送電網強化などの一連の対策を一層強化に、しかも敏速に実施し、発電単価と電気料金を
抑える。
以上

個人7960 エネルギー・環境に関する選択肢　パブリックコメント
私は原発ゼロシナリオを選択します。

原子力発電所は官・企業・国際的原子力推進機関が中心となって、無理に国策として推し進めてきた結果であると考えます。その危険性、工学的脆弱性、危険な放射性物質の維持の問題について、福島第
一原子力発電所の事故後、明らかになりつつあります。

原子力発電所が、危険性の面からの科学的知見や、原発自治体の社会的、道義的責任を無視してまで電力供給という使命の元、利益を追求してきた結果であることが、有識者、関係者からインターネットを
通した直接の訴えで国民に明らかである以上、さらに放射能が日本の国土を汚染しその影響を多くの国民が健康面において受ける可能性が非常に高いにも関わらず、政府が何一つ抜本的対策をとらない
にも関わらず「事故収束宣言」を続ける以上、原発ゼロのシナリオ以外の選択はあり得ない無いと考えます。

常温核融合という新しい技術に世界の注目が集まり初めています。再生可能エネルギーを補完する新しいテクノロジーによる発電の組み合わせは、脱原発依存を促進させるでしょう。２０３０年くらいには原発
ゼロが充分可能です。またこのテクノロジーは二酸化炭素を発生させず、地球温暖化対策にも役立ちます。常温核融合による発電が実現すれば、代替エネルギーの心配は一切なくなります。

常温核融合は、今では、低エネルギー核反応（LENR）や凝集系核科学（Condensed Matter Nuclear Science）と呼ばれています。1989年に、マーティン・フライシュマン博士とスタンレー・ポンズ博士が、この
現象を発見したと発表しましたが、追試の失敗が続いたことから発見は間違いだったという見解が現在でも一般的です。しかし、この不思議な現象に魅せられた一部の科学者（日本・米国・イタリア・ロシア
等）は研究を続け、実験の再現性や理論仮説の精度を高めてきました。今日では３０００本以上の論文・レポート等が集積され（http://lenr-canr.org/）、 研究者の間では「常温核融合現象に定性的な再現性
はある」とされています。日本でも高橋亮人博士、小島英夫博士、水野忠彦博士、荒田吉明博士など著名な研究者が活躍されており、書籍も発刊されています。

２０１１年１月に、米国在住のイタリア人エンジニアであるアンドレア・ロッシ氏が、ニッケル・水素系の常温核融合装置「E-Cat」のデモをイタリアのボローニャ大学で行いました。２０１２年末には家庭用のヒー
ターとして商用化し、大量に販売すると宣言しています。

また、２０１２年７月初旬に行われた低エネルギー核反応シンポジウム；ILENRS-12 （International Low Energy Nuclear Reactions Symposium）において、エネルギー分野の技術コンサルタントが、常温核融
合市場の展望について発表しました。研究の進展と同時に企業を交えた市場化への動きが急速に始まっています。

低エネルギー核反応による発電は、設備、燃料、送電の各面においてまさに革新的な変化を呼び起こすことが期待されています。設備はずっと小さく、世帯、または数世帯単位に１台で電力をまかなえます。
燃料は水素（重水素でなく）とニッケルで、半年は入れ替えが不要です。世帯単位での発電を可能にするため、送電網は必ずしも必要なくなります。またはスマートグリッドを通して、再生可能エネルギー発電
とともに組み合わせることにより、風力、太陽光発電などの再生可能エネルギーの弱点を補うことも期待できます。常温核融合発電が実現されれば、我々の社会や生活に大きな変革が訪れ、核分裂による
危険な原子力発電は過去の遺物になります。

現在の研究では、低エネルギー核反応は危険な放射線を発生せず、エネルギーである余剰熱を取り出すことに成功しています。核反応なのに放射線がなぜ少ないのか、研究者による模索が続いています。
理論の確立が待たれています。

以上のような状況を踏まえて、国としてこの分野の研究に注目し、その将来性を見越して研究と開発のための資材を投入することを、国民の一人として要求します。そうでなければ２０３０年には、日本はエネ
ルギー分野において、世界の中で原発というお荷物を抱えた、古く遅れた国になるでしょう。

参考資料：
常温核融合フロンティア 2011  高橋 亮人著 http://lenr-canr.org/acrobat/TakahashiAjyouonkakua.pdf
常温核融合プロジェクト 水野忠彦著 http://lenr-canr.org/acrobat/MizunoTjyouonkaku.pdf
未来を築く常温核融合　Jed Rothwell 著 http://bit.ly/ogQ5Dl

参考サイト：
 ＜学術情報源＞
http://lenr-canr.org/　A library of papers about cold fusion
http://jcfrs.org/　Japan CF Research Society
http://www.iscmns.org/  The International Society forCondensed Matter Nuclear Science

＜常温核融合ベンチャー＞
http://ecat.com/　アンドレア・ロッシ氏
http://www.defkalion-energy.com/　デフカリオン社

＜他情報源＞
http://ColdFusionNow.org Cold Fusion Now
http://amateur-lenr.blogspot.com/　素人が知りたい常温核融合

私は原発ゼロシナリオを選択します。再生可能エネルギー
の選択、そして新しい代替エネルギーである常温核融合
発電により、脱原子力発電依存の過程を加速させることを
国に要求します。

男性４０代会社員・
公務員



7972 個人 無職 ３０代 女性 ゼロシナリオを希望します。日本の未来のために、地球の
ために。
3.11の事故により、原子力発電がいかに恐ろしいものか
が国民に伝わったと思います。

地震が起こるたびに、3.11の恐ろしさが思い起こされて不安な日々を過ごしています。
地震だけでも恐ろしいのに、原発事故のことまで心配したくない！というのが正直な気持ちです。

3.11をきっかけに、原子力発電の恐ろしさがよくわかりました。以前はよくCMで「原子力発電は安心」「クリーンエネルギーです」などと言っていたのは何だったのでしょうか？地中の放射性廃棄物は、地震の
影響を受けないのでしょうか？

今年子供が生まれたので、放射能問題がさらに心配になりました。
子供たちの未来のためにも、原発はすべて廃炉にしていただきたいです。

地球環境のことも考え、本当のクリーンエネルギーにシフトしていくことで、日本への国際的な評価も高まるのではないかと思います。

安心して暮らせる日本を作ってください。お願いします。

7973 個人 家事専業 ３０代 女性 2030年までに原発0％を選択します。 福島の事故を受けて、まだ原発を動かそうとする理由が分からない。
土を水を空気を毒に変えてしまう原発を、原発廃棄物の処理が出来ないようなエネルギーを使うべきはないと思う。コスト安のように見せかけて、実は膨大なコストがかかっていることや、事故の際のどうにも
ならないことになってしまうこと、それを考えたらコストは他の電力で生み出すことのほうが本当は安いこと。自然エネルギーでは電力会社のもうけが少ないから、推進されていないこと、色んな大人の黒い理
由に本当に辟易します。人間のすることに、絶対はない。事故は起こるべくして起こった、ということが、事故調の報告でもされているのに、何故原発を再稼動したのか。原発マネーという麻薬で、地元の人た
ちを薬づけにして、再稼動を容認させた政府にも企業にもとても腹が立っています。原発は絶対に0％にするべきです。

7974 個人 その他 ３０代 女性 古いあるいは地理的に危険な原発から廃炉にすべき、廃
炉計画の明示。発送電分離。充電、蓄電技術の開発によ
るエネルギーの有効利用。

原子力発電所の事故の可能性はゼロにはできないことに加え、使用済み核燃料処理の問題を考えても、原発は使用を中止すべき。廃炉計画の明示をした上での必要最小限の稼働が現実的と考える。再
稼働に反対する意見があるのは、なし崩し的に従来の原発推進政策に戻る懸念があるからである。
原発を使わずに適正な量、質、価格の電力供給のためには発送電分離は必須である。
エネルギー源の確保については、充電、蓄電技術の開発によりロスをなくすことで対応すべき。
利権があり、誰かが得をしているのは理解できるし世界はそれで成り立っている面もあるが、まだ日本で子供を生んで育てたいと言う人間がいるうちに、長期に渡り汚染を残す原子力利用を中止することが
国（政府、官僚）、国民の役割と思う。

7975 個人 無職 ６０代 男性 再稼働のに対しては以下の条件が必要。
１）東京電力の法的破産処理
２）全電力会社の発送電の分離
３）原子力安全庁による安全確認
４）原子力発電所の国有化

現状維持のまま再稼働すれば、何の反省もなく元の危険な状態にもどるのは明らか。今までの原子力村の人々に任せておけば、また同じことが起こる。組織の根本的改革が必要。

7976 個人 学生 ２０代 女性 原子力発電所はすべて廃炉にし、火力などの他の発電方
法のみでやっていくべきだ。

地震大国日本で、もしまた福島第一原発のような事故が起こった場合取り返しがつかなくなるから。 今現在も福島第一原発から放射性物質が放出され続けている状況で、再び原発に頼るのは国民の意見
を無視した愚策だと思うから。

7977 個人 自営業 ４０代 男性 原子力による発電は危険性が高すぎるので廃止を求めま
す

福島での原発事故は、津波到達前に深刻なダメージを受けていた可能性があると報告書があげられました。
なのに、すぐに現在稼働中もしくは休止中の原子力発電所への危険性を大至急見直す行動に移らないのは理解できません。

保安院がストレステストに関する回答を出そうとしていますが、地震が重大事故を引き起こす点を考慮に入れてのテストにしなければ不十分な検証となるのではないでしょうか。

それ以前に、使用済み核燃料の処理方法も確定していない事を先送りし続けているのは、まったくもって理解できません。

安全だから原子力発電所を稼働させるというのであれば、国会等の機能を原発敷地内に移すことで国民に安全性を示してみてはいかがですか。
決定する人たちが、実際に危険になっている場所から遠く離れていることが、政治家・官僚・電力会社への不信を増幅させている理由のひとつと考えます。

7978 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は必要ありません．地震・災害大国の我が国こそ，
世界に先だって脱原発，安全なエネルギーへのシフトを行
うことが必須だと思います．

我が国の電力は足りています．いくら隠しても国民は，もう知っています．世界的に見ても，照明（過剰なライトアップなど）や大型小売店舗などの行きすぎたディスプレイ，某大な量の自販機など．挙げればき
りがないほど，電力の無駄を行っていても，原発が全基停止しても停電せず，原発１基稼働して８基の火力発電所を停止できるほど余裕があります．日本全国の発電施設，発電機能を持つ機関の電力を合
わせると，全く問題ないことも多くの国民は既に理解しています．

しかしながら国や電力会社は，医療，福祉現場では電力不足の際の深刻な事態が想定されるといった論拠で，電力を確保するために原発を推進するという，飛躍した論理を用いています．ここで，本当は目
先の市場原理でエネルギー産業を位置付けているのに，それを否定することが人権を否定することかのような詭弁を弄すること自体，智と義の欠落と言っても過言ではないでしょう．

また，原発を稼働すれば，ＣＯ２削減のためという理屈も我が国では破たんしていることも明らかです．すでに脱原発を実行したドイツなどでもＣＯ２削減に成功しています．ところが，逆に我が国では，世界で
も類を見ないほど国土面積に対して高密度で原発建設を推進し続けてきておきながら，火力発電の燃料として石炭を用いたために，ＣＯ２を増加させてしまいました．火力発電の問題ではなく，よりＣＯ２を発
生する石炭を燃料費削減のため（儲けのため）に敢えて選択してきた電力会社と，それを容認した国の責任です．

私自身もシステム制御の専門家の一人ですので，放置してしまえば不安定化し，暴走に発展する物理システムの制御の困難さは，充分理解していますから，現在，国や電力会社が説明する安全性の検証
論理は，明らかに不誠実であると認識しております．物理システムの制御というものは，「人工的に整備されるなどして限定された環境の下で，想定されうる外乱および内部状態不安定が，常に状態監視が
可能で，かつ制御入力によって可制御なシステムにおいてのみ有効に機能する」というのは，我々専門家にとって自明です．地震・災害大国の我が国において，人工的に整備された限定環境は存在し得ま
せん．そして，核エネルギーは，そもそも確率論的に崩壊する核の某大な放出エネルギーであるが故に，それ自身が不安定系で，厳密な状態推定すら困難な系です．

温暖化やオゾン層破壊など，地球環境破壊がかつてない速度で進行する中，資源に乏しく，外交戦略も不得手な「持たざる国」である我が国こそが，万一の事態でも安定でクリーンなエネルギー源へとシフト
することが必須と考えます．

美しい国，日本だったはずが，人が健康に住むことが困難な国にしてしまった者たちは許しがたい．

いくらお金を儲けても，墓の中までお金を持っていくことはできないです．

7979 個人 パート・ア
ルバイト

２０代 女性 （1）原子力「0％」再生可能エネルギー「35％」を必ず達成
してください。

事故及び事故による損害は肉体的にも精神的にも大変なもので、今もそれは依然として収束していません。誰が宣言しようと終わっていないものは事実として続いていきます。原発事故は警告だったのでは
ないでしょうか。古いシステムの上に胡坐をかき利権の甘い汁を吸い犠牲になるのは国民の安全性。国民が鈍感なのは仕方がありませんがまず政府があの事故から何も学んでいない、得ていないと感じざ
るをえません。以前に各国で起きた原発事故から様々な事を「想定」する事はそう難しくないでしょう。直ぐに原発を止めろと、私は思いません。急な物事は何かしら歪みを生むからです。しかしながら再稼動
を認めてしまえば利権者によりズルズルとその比率を、国民が知らない間に増やされるのは、今までの歴史からも明らかです。政府が守るべき事は日本の未来です。生活水準を上げるために危険を冒す事
でも、病や事故に怯える国民に「大丈夫」と根拠無く振りまく事ではありません。

7980 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原子力発電割合は0% 古い
古い上に核のごみがでる
ごみの処理方法も決まっていない

一般常識でいうところのリコール対象アイテムである
原因がなんであれ事故後の被害が大きいアイテムは
リコール対象であり
経済の土俵にもあげられない品である

継続中の事故である
原因究明も処理も賠償対応も出来てない

運用が不透明である
人災と、言われている事故対象にたいして
システムの改定もせずおなじ枠組みの中での
継続は信用出来ず運用に値しない

発送電分離されておらず  選択肢がない

電力不足問題に関して政府からも引き算の論理しかみえてこない
多様性のある策が出せないままの経産省管轄の下では
運用に不安である

消費者庁みたいに頑張ってください

いろいろな視点から考えた時に
私は「核はいらない」「原子力は選びたくない」」「電力の種類選ばせて」
「今までのご担当の方からは買いたくありません」
という結論になりました

7981 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電所はすべて即時停止し、廃炉にしてください。 原子力発電所は不経済で危険なので
今すぐ全機停止し　廃炉にしてください。

7982 個人 法人等 ５０代 男性 原発は安全ではない。廃棄物処理も出来ない、無責任な
現世代のエゴの象徴的発電形態である。すぐにやめ、省
エネルギー、自然エネルギーに方針を変えるべきである。
原発０％を目指すのは当然である。

　原発が安全だというのならば即刻福島の現状を回復させ、人々が暮らせるようにすべきである。それが出来ずに安全だと言って、再稼働をさせたり、今後も原発を稼働させるようにしむけていくことは、全く
の欺瞞である。
　「安全」とは事故など不測の事態が起きない、ということだけでなく、たとえ何か不測の事態が生じても、現状を回復出来ることを指すものでなければならない。　また、そこから出る廃棄物の処理においても
何百年、何万年と安定した形で保管される必要があるというが、いったい今生きてそれが可能だと言っている人の誰がそこまで生きて保証を与えることが出来るのだろう？YouTubeにアップされている大橋
教授が批判され、それに反論するように自身のホームページで、「それならプルトニウムを飲んでみろという今時小学生でも言わないロジックでの批判がある」として批判自体を嘲笑する発言が行われていた
が、何百年も何万年も先のことを保証出来るかのようにいうロジックの嘘こそ、小学生でも見抜ける論理的欺瞞ではないだろうか？
　国を挙げて嘘と虚構を積み上げて来た利権だけを先行させ、真に国民及び人類の利益に結びつくことのない施策を、進めて来た自由民主党も、経団連や電力会社、そしてそれを容認して来た地域住民、そ
して多くの国民はいまこそ、省エネルギー社会と、自然エネルギーを活用し、新しい社会構造や生活スタイルを生み出すチャンスとして今の事態に取り組んでいく必要があるのではないかと考える。

7983 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 私の選ぶ選択肢は(1)ゼロシナリオです。消費を抑えるこ
とも重要と考えます。あればあるだけ使うのが人間です。
なければ使いません。

原子力発電は事故がなくても放射能を発する廃棄物をだし、最終処理方法がなく、後世にゴミを残すシステムです。事故をきっかけに原子力発電に関心がもたれたこの機会に広く正しい知識をみんなが持ち
各人が選択できるような健全な社会にしたいと考えます。

7985 個人 パート・ア
ルバイト

６０代 女性 原発はゼロに、再稼働反対です。 福島原発が収束してもいないのに（首相の収束宣言は嘘だってこと、普通のひとならみなしっています）なぜ、大飯再稼働なのでしょう？どれほどの被害を出せばゼロにするのでしょう。その時、日本は終
わっています。

この文章の末尾にある「実行可能な限りそれをなくすための努力」というの
では、まったく不十分ではないでしょうか。これでは、発電所の作業員や周辺
住民、および風下地域の住民は、人体実験のモルモットにされているのと同じ
だと思います。

　これまで、電力会社や原発立地自治体は、繰り返し原発の安全性を住民に説
明してきました。浜岡原発においても、中電や御前崎市は、「チェルノブイリ
発電所と日本の原子力発電所は、基本的な仕組みが異なり安全文化も違うこと
から、日本の原子力発電所では同様な事故は起こり得ないものと認識していま
す」と言っているように、安全だからと説明されてどこの住民も原発を受け入
れてきたのです。

　この「残余のリスクについて」の項目は、それを真っ向から否定するもので
す。言い換えれば、リスクを承知の上で原子力政策を進めるということ。それ
はひとつ間違えれば国家の崩壊にもつながりかねません。それだけの重要事と
認識しているならば、「実行可能な限りそれをなくすための努力」などという
きれいごとで片付けられるのがまったく不思議です。

　これは国会で審議すべきほどの問題ではないですか？

　それができないのであれば、この耐震指針全体が意味のない、国民の安全を
守るにはまったく不十分であると理解します。
やはり心配なのは、大地震のときチェルノブイリ級の事故が日本で起きる危
険性です。多くの人が不安に感じていることだと思います。

　ウクライナやロシアと違って海に囲まれた狭い国土の国、日本では逃げ場が
ありません。チェルノブイリの事故も、２０年たった今でも後遺症に苦しむ人
がたくさんいて、事故を過小に評価しようとＩＡＥＡが画策しているようです。

　ＤＡＹＳ　ＪＡＰＡＮという雑誌の６月号で、今も病気に苦しむ人たちの事、
原発事故の恐ろしさが写真入りで掲載されています。

　これを読むと、事故はまだ終わっていない、２０年たってもまだまだ進行中
なのだということがわかります。一読をおすすめします。

　http://jpan.jp/sage/?http://jpan.jp/?daysjapan0606

〈意見〉耐震設計審査指針「残余のリスクについて」女性３０代その他個人7984



7986 個人 自営業 ４０代 女性 モンゴルの砂漠で太陽光発電をして海底ケーブルで日本
に送るという、孫正義さんのプランに賛成です。

経済界では、国境はどんどん無くなってきています。インターネット回線は、もうすでに海中トンネルで大陸とつながっているのだから、電力ケーブルができないはずがないです。やろうとしていないだけだと思
います。

孫正義さんのプランに、大賛成です。

日本という小さな概念にとらわれているからこそ、「原子力に頼らないとやっていけない」というような言い分になってしまうのだと思います。

今すぐにはできなくても、そういう前向きな取り組みに政府が真剣に取り組む姿勢を見せれば、国民は「本当に期間限定での原子力再開なんだな」と納得すると思いますが、代替案を潰そうとするような姿勢
を見せると、「どうせうやむやにして原子力で自分たちだけ甘い汁を吸おうと思っているんだ」と感じてしまいます。

政治や行政にかかわっておられる方々の中にも、良心と誠意を持って国民のために仕事をしておられる方も必ずいらっしゃると信じたいです。

7987 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発の停止、段階的なクリーンエネルギーへのシフトを要
求する。

原発の停止、段階的なクリーンエネルギーへのシフトを要求する。

原発は、使用に一定のメリットがあるのだとしても事故時のリスクが巨大すぎるが故に相対的な計算が成立しない、というのが私の基本的な考え方。
また、いまの原発行政の、論理的プロセスを無視した政治的態度に強い異議を唱えたい。原発に絶対はない。ならば、「絶対安全」を唱えるべきではなく、リスクが及んだ時はどう対処するか、それこそが語
られるべきだった。論理性を欠いた説明を繰り返しては、原発問題に限らず政治そのものへの不信は絶望的なものになるだろう。一国の首長が論理性を欠いた答弁に終始していることが国民に与える悪影
響は計り知れない。私は民主主義と、そのために必要な論理性の回復、論理性への敬意の回復もこの国の政治に強く希望するところである。

7988 個人 自営業 ３０代 女性 原発全機即時廃炉にしてください。そして廃炉と廃棄物や
燃料の処理について世界各地の専門家と協力体制を作り
手順を進めていってください。今すぐ廃炉。安全対策の取
られていない原発の再稼働は犯罪です。

原発を即時全て廃炉にする決定をしてください。そして廃炉と廃棄物や燃料の処理について世界各地の専門家と協力体制を作り手順を進めていってください。廃炉にすることが決まってからの作業も気が遠
くなるほどのこと。今すぐ廃炉への方向転換を。安全対策の取られていない原発を動かすことは犯罪です。殺人です。原発の処理、これからの世代に残す負の遺産。今からその遺産を殖やすのではなく減ら
す方向に動くことが今の世代のやるべきことです。原子力に頼らないエネルギーへの方向転換を今、すべきです。原爆を２発経験し、今回の福島の事故を経た日本が取るべき方向は、即時原発をなくし、原
子力に頼らないエネルギーの研究と普及に国を挙げて取り組み、世界に対し、事故をおこし今現在も汚染を続けていることをわび、クリーンエネルギーの技術で貢献すること。身を以て世界に原子力発電の
恐ろしさ愚かさを示している今だからこそ、ここから方向転換できることを示してください。

7989 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 女性 使用済核燃料の廃棄、廃炉、事故時の補償費用までを考
えると一番コスト高で、事故により世界の破滅まで及び、
何よりも作業に関わる人の命を削る原発よりも、次世代エ
ネルギーの開発をもっと進めるべきだと思う。

何故わざわざ瓦礫を全国にばらまくのか。現地の人達は、現地での処理を望んでいるのに。
何故、あの様に高い放射線量が出ているのに、遠方へ逃がさないのか。
現地除染費用より、人を逃がしてやる費用のが安いのに。

福島原発は、早く石棺、封じ込めて、核廃棄処理場にすべきでは。

原発事故処理も、現地の人の補償もろくにできていないのに、原発再稼働はあり得ない。

何故、国民の反対を押しきって、大飯原発再稼働を強行したのか。
意味がわからない。

自分さえ良ければいいのか。
未来の人間のことなど構わないのか。

この国は、日本、世界を破滅に導きたいのか。

それとも、誰かに脅されているのか。

どんなに時間が、コストがかかろうが、
原発をなくすことに取り組むことが、人の道ではないだろうか。

その選択を世界に示すことで、日本は世界の真のリーダーになれるのではないだろうか。

7990 個人 パート・ア
ルバイト

２０代 女性 私達、国民ひとりひとりがエネルギーを決める。 住宅と製造業とで、何故か電力をひとくくりにしてらっしゃる方々が多過ぎます。
住宅、製造、商業、それぞれの電力使用量は、当たり前ですが異なります。原発に頼りきっていた時代はもう古いと思います。日本は既に新しいエネルギーが動いていて、埼玉県の県庁ではＲ水素というエ
ネルギーに着目し、既に水素ステーションを作りました。夢物語ではなく、現実的なエネルギーとしてです。Ｒ水素は他にある様々なエネルギーと組み合わせれば無限に広がるエネルギーです。どうかフライ
ヤーを手にしてみてください。

7991 個人 パート・ア
ルバイト

３０代 男性 ゼロシナリオ希望 地球に住む子供達の未来に関わる重大な問題で、原発問題もまだ解決していないのに原発再稼働、原発推進はあり得ないです。絶対反対。

7992 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 私は、原発は苦労の末に獲得できた高難度の技術であ
り、廃棄するのは宝物を捨てるようなものであると思う。危
険な原発は稼働すべきではないが、現時点で安全性が
高いと思われる原発は早く稼働させるべきである。

日本の経済を支えているのは、製造業であり、輸出産業である。それらの多くの製造業は安定した、安価で、多量の電力を必要としている。その製造業には多くの従業員が働いており、賃金を得、それで消
費をすることにより、景気が下支えされている。家庭ではそれほど大規模な電力は必要がないし、ある程度我慢＝節電も出来る。家庭からだけなら、原発廃棄も言えるが、仕事場で大量で安価な電力が必
要である以上、同じ日本人として、簡単に「原発廃棄」と言うことはできない。
農業・漁業だけでこの国が豊かに暮らしてゆけるのならそれでいいが、現実の日本は製造業・輸出産業に活気がなくなれば、景気が悪化し、日本は沈没してゆく。原発の安全性は高めなくてはいけないし、
万一に対する備えも強化しなくてはならないが、安易に、感情的に「原発反対」を叫ぶのは、一面的すぎると思う。もっと「原発早期稼働」の声が、現実の声として上げられてもいいと思う。

7993 個人 パート・ア
ルバイト

４０代 女性 原発と電力 原発はそく廃炉にすべきです。
電力会社は福島の事故以後なんの努力も対策もしませんでした。
だから破産しても仕方ないと思います。
資本主義の日本で経営努力もしない会社は潰れて当然です。
政府は原発０で安定した電力の供給をすぐに進めるべきです。
雇用は廃炉事業で増やせます。
万が一事故が起きたら、立地交付金で復興してほしいです。
散々お金貰って無駄なハコモノ作って甘えて、
事故がおきたら責任とれってのは福島で終わりにしてください。
福島で、安全は嘘だったってわかってもお金の為に稼働したいんなら
周辺の地域にも交付金で補償してください。
もんじゅは問題外！
あんな物にお金かける政府は国民を人としてみていない。

7994 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発ゼロへ向かってください。 いつの間にか、知らない間に私達は原子力に依存してしまいました。福島の事故で始めてそれを痛感させられ恥ずかしく思っております。今、稼働している原発はほんの一部です、この機会を逃したらいけま
せん。今こそ、将来のエネルギーを構築していく時だと思います。世界に向けた、被ばく国ニッポンの最大の責任では。美しい日本を取り戻すために。

7995 個人 家事専業 ５０代 女性 原発は即刻廃炉にし、自然エネルギーやバイオマスなど
に政策転換すべきです。結局、福島第一の事故を防げな
かったにもかかわらず「安全・安心」を言葉に出す、こうし
た無責任さが多くの方の生活を奪ったのですから。

原発における問題点は
　1.福島第一のような事故に直面した時に誰も止められない
　2.使用済み核燃料の処分ができない
　3.リサイクルエネルギーの嘘
　4.コスト高
と認識しています。

4.コスト高について
　原発はコストが安い・・・と誰が考えても納得がいきません。
　コストには何が含まれているのでしょう？廃炉や補償費用、さらには今回のような地震・津波だけではなく、本来はテロ・武力からの対策費が必要不可欠です。それでもコストは安いという計算の根拠を示
してほしいものです。さらには、使用済み核燃料の保管・維持は続きます。廃炉による使用済み核燃料以外にも高レベル放射性廃棄物は発生します。これらの処理費用はいつかは廃炉にせざるおえないの
ですから、予め予定しておくべき金額です。発電を止めてもこれらの高レベル放射脳廃棄物の保管・維持は続きます。これらをコストに組み入れないのは悪意を感じます。

3.リサイクルエネルギーの嘘
　リサイクルエネルギーですか？どれほどリサイクルされるのでしょうか？100％？将来の希望ではなく、今現在どれほどリサイクルされてますか？もんじゅ・六ヶ所村の再処理工場は？それぞれ、当初の予
算を大きく上回る費用をかけて建設・研究されていますが実用化は疑問です。しかも大変危険です。それだけの価値はありますか？再考の余地もないと思います。

2.使用済み核燃料の処分
　これこそ、何の展望もなく原発を推進してきた結果のゴミでしか有りません。これからの子供たちに処分を押し付けるべきものでもありません。外国に押し付けるものでもありません。まさに、今までの傲慢さ
ゆえに生じた物です。

1.福島第一のような事故に直面した時に誰も止められない
　これは、もう世界中の人が納得した事実です。

最後に、自然エネルギーと比較してどこが原発が優れているのでしょう。
電力会社の株主説明には　低廉で安定した電力・・・他の電力とベストミックスなどと原発擁護発言が出ていました。が低廉でもなく、安定してもない状態、しかもベストミックスでなかったから、今夏の電力不
足が言われているのです。
これに比べると、自然エネルギーはまさに『安全・安心』です。
既に、原発の必要性はありません。

原発は即刻廃炉にすべきです。結局、原発は安全だとこれまで言ってきた人達は誰一人として、福島第一の事故を防げませんでした。「安全・安心」と言うからには、事故を防がなければなりませんでした。7996 個人 その他 ６０代 男性 現在の科学では原子力をコントロールできない。だから原
子力エネルギーは使わないこと。

福島の原発事故を見るまでもなく、何一つ人間の手で最終処理ができない。外国の例を見ても確実にゼロに戻すことが出来ない。ましてや日本の場合、地震大国と言われ原子炉を立地できる場所がない。
現在ある場所もすべて地震に対する防護策が出来ていない。何よりも今は安全に稼動できる他のエネルギーを使い、さらに新しいエネルギーを開発するべきだ。
　したがって原子力エネルギーはゼロにしていくべきだ。

7997 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 期限を待たず原子力依存度は０にするべきであり、それ
による産業創出を誘導すべきである。

福島第一原子力発電所の事故原因は原子炉本体の調査ができない現状では不明である。地震によるものか、津波によるものか、あるいはその複合、あるいは人的ミスか。原因が特定できない以上全ての
対策は理論的に不可能である。津波対策はできても地震や人的ミスの関与が明らかで無い限り対策は不可能。加えて、地震前から必要とされていた対策を先延ばしにしてきた電力会社とそれを認めてきた
政府の検査体制は今も変わらず、ベントその他必要な対策が計画だけで実施されていない状況の原子炉が再稼働した。過去の過ちを正して運営してゆく体制と覚悟が示されていればあるいは一定の原子
力エネルギーは活用できるかもしれない。しかし、活動記に入ったと言われる本邦列島において常に地震の危険と過去に起こった地震を全て把握出来ない状況下、地震のリスクは排除出来ない。
さらにまったく目処の立たないバックエンド（再処理施設、高速増殖）ををもってこれからの将来における国のエネルギーを原子力に委ねる政策は賭博行為であり全く賛同できない。電気料金が倍になろうと
も再生可能エネルギーを喜んで選択するし、不要な電力を消費しない生活は難しいものではないとわかってしまった以上、電力浪費を推奨し、将来に大きなリスクような原子力を子孫に継承するわけにはゆ
かない。

7998 個人 その他 ５０代 女性 ゼロのシナリオに賛成します。 地震国日本での原発の立地は大きなリスクを伴うこと、国土は狭く核廃棄物や事故処理の廃棄物を処理する土地には限界があること、万が一の事態に対して制御不可能な科学技術装置を保有する責任を
とる人財がないこと、この国の教育施策やシステムでは今後もそのような人材を育成する見込みがもてないこと、将来の日本人に引き継げるのは豊かな自然環境だけであることが上記意見の理由です。

7999 個人 無職 ７０代 男性 緊急時に核融合反応を停止出来る装置が開発されるま
で、原発は停止すべきである。

科学技術の進歩の過程で原子エネルギエーの利用として、人類社会に原発が活用されてきた事実を元に、、今回福島原発事故の発生を経験しこれを廃止すべきか、有効利用すべきかの議論が行われるの
は、当然であるが、一般の議論にかたよらず、科学や技術のあり方の基本に帰って、この問題を考えてみたい。いかなる装置・設備・機械・集団でも、緊急事態が生じればそのものを安全委停止出来ること
が、科学の基本理念あり、停止できないものは製造・製作してはならないのである。原発において、制御棒を挿入すれば核融合反応が停止できることが原発運転の基本条件である。地震や津波で冷却水を
入れることや、非常用発電気設備が破損したとかの事故原因を究明するのは２の次で、1000年1度の地震でも核融合を停止することが出来る炉の構造を開発すべきである。また燃料棒が溶融しても分散し
反応を停止するような構造にすべきである。使用済み燃料を何年間も冷却格納しなければならない装置や、緊急時に冷却水設備が動かなければ停止出来ない原発など、科学の基本を理解しないものと言
わなければならない。原発が開発されて30年、何ら安全面に関する進歩がなく、ただ安全神話を信じてやって来た人類は、今原点い帰って、科学の進歩を考え直すべきである。この意見い関しそんな原子
炉不可能だと反論するのであれば、それが可能になるまで、原発を停止するべきである。

8000 個人 自営業 ３０代 男性 原子力発電全てを反対いたします。 原子力発電は、安全うたいながら、やはり安全ではなかった。結果大きな事故を起こし、以前の日本には戻れない状態になってしまった。それでも原子力に頼るのは狂気の沙汰であろう。
もちろん今後、原子力に頼らなければ、大きな損失を日本経済にもたらし、私たちの生活もものすごく苦しくなることは想像できる。だが、しんどくても、そのツケを支払い始めるときは、今を置いて他にない。
子孫に持ち越すなんてのはもってのほかだ。
原子力発電、反対と声をしっかりと上げなければ、必然と賛成・推進側になってしまうのであれば、きちんと原子力発電反対と明言しなければならない。
原子力発電は断固反対である。今、この時点から廃止するための具体的な行程を考え始めよう。


